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逹及布隆提維持主要事務採取緊急措施 逹及布隆提維持主要菲務採取緊急措施

所負擔之額外財玫義務．．．．．．．．．． ．．． 97 所負擔之額外財政義務（續前） ． ．．． ． ．． I IS 



目次
.l .1 v 

百次

譴程項目六十＝：

一九六三會計年度概算（瀆前）

初讀（續前）

第三款．薪俸與工賓（瀆前）．．．．．．．．．

第四款．一般人事費...............

收入概算（墳前）

收入第一款．職員薪給稅收入（積前）

第五編．技媚方案：第十三款．經濟發

展；第十四款．肚會工作；第十五款．

人權工作；第十六款．公共行政；第

十七款． 麻醉品管ffill

第九三九大會議

一九六.::.年十一月五日 星邛一午梭三時.::.

十分

議程瑣目六十＝：

一九六三會計年度概算（債前）

一般討論（槍前）．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．

初讀（瀆前）

第五編．技術方案（續前）：第十三款．緇

浣發展；第十四款．肚會工作；第十

五款．人權工作；第十六款．公共行
政；第十七款．廨醉品管制．．．．．．．

第九四O次會職

-尤*.:::.午十一月六日星翔.:::.午拔三時十

五分

第一委員倉於丈件 A/5279 內就議程項目七

十七提出之決議幸案所涉經渼問題…. .

115 

117 

118 

118 

120 

121 

125 

議程項目六十二：

一九六三會計年度概算（瀆前）

初蹟（漬前）

第五編．技術方案（續前）：第十三款．經

濟發展；第十四歆．肚會工作；第十

五款．人權工作；第十六款．公共行
政；第十七款．麻醉品管制．．．．．．． 126 

百次．

第九四一＊會議

-九*..:::.年十一月上日星斯三午前十時五

十分

第六委員令犬文件 A/5287 內就i為程項目七

十六提出之決蟻幸案A所涉坯費問題．．．

誤程項目七十一：

聨合國職員投卹金聯合委員會赧告書．．．．．

議程項目六十二：

一九六三會計年度概算（積前）

一般討論（債前）．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．

初讀（瀆前）

第七款．房舍及房地改良

聯合國會所主要維持工作及萁產改良 135 

議程項目六十一及六十二：

一九六二會計年炭追加概算（續前）

一九六三會計年度概算（墳前）

合所及日內瓦一般事務人員及勞力工人增

薪．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．

第九四二次會議

一九＊二年十一月七日星期三午後三時十

五分

議程項目六十二；

一九六三會計年度概算（［責前）

初讀（墳前）

第五編．技術方案（續前）：第十三款．緹

濟發展；第十四款．肚會工作；第十

五款． 人攏工作；第十六款．公共行

政；第十七歆．麻醉品管制．．．．． ． ．

132 

133 

134 

136 

138 

第九四三＊會議

-元*.::.年十一月八日星翔四午後三時.::.

十分

悼念矗淅穡夫人．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．· • 143 



Vl. ll .. 大會－第十七屆會－第五委員會

百次 百次

犧程項目六十＝： 第九四七大會議
一九六三會計年度概算（續前）

一九六,:::..年十一月十三日星翔,:::..午前十一時
初讀（續前）

第五編．技姬方案（磧前）：第十三款．經 蟻程項目六十＝：

濟發展；第十四款．沚會工作；第十 一九六三會計年度概算（續前）

五款．人權工作；第十六款．公共行 初誼（瀆前）
政；第十七款．麻醉品管制．．．．．． 144 

第七款．房舍及房地改良（續前）

第九四四大會議 更換萬國宮電話總換設備．．．．．．．．． 162 

-九*.::..年十一月九日呈葫五午前十時五十 自聯合國款項支付聯合國各槻闕及各輔助

五分 概關人員旅費及生活費網度之綜合檢討 163 

犧程項目六十二： 議程頊目六十：

一九六三會計年度概算（續前） 一九六一年十二月三十一日屆終之會計年度

初讀（k瀆前） 財政執告與決算及審計委員會報告書（積

第五編．技術方案（積前）：第十三款．經 完）

濟發展；第十四款．肚會工作；第十 (a) 聯合國；

五款．人權工作，第十六款．公共行 (b) 聯合國兒童苯金會；

政；第十七款．廊醉品管制．．．．．．． 149 
(c) 聯合國近東巴勒斯坦薙民救濟工賑瘟；

第九四五大會議 (d) 聯合國艱民事宜高級專員所經管之自願

一如*.:::.年十一月大日星翔五十拉三時＝．十分
捐款

犧程項目六十二：
第五委員會提送大會之赧告書搞．．．．．．． 164 

一九六三合計年度搬算（續前） 儀程頊目六十六：

初頡（積前） 委派大會各輔助擴關成員以箕懸缺（續前）：

第五編．技術方案（續前）：第十三款．經 (a) 行政及預算問題諮詢委員會（積完）；

濟發展；第十四款．ii!:1:會工作；第十 (f)聯合國職員毀卹金委員會（瀆完）
五敖．人權工作；第十六款．公共行

第五委員會提送大會之赧告書稿．．．．．． ． 165 
政；第十七款．麻醉品管制．．．．．．． 153 

第七款．房舍及房地改良（續前）

聯合國會所主要維持工作及査產改良

（墳前）． ． ．．．．．．．．．．．．．．．． ． ．．．． l54 l 第九四八大會議

第九四六大會議 －尤六＝年十一月十可日星邦三午稜三時三

一元＊一年十一月十＝日是翔一午接三時＝
十分

十分 議程項目六十二；

蟻程項目六十.::.: 一九六三會計年度概算（續前）

一九六三會計年度概算（積前） 初讀（瀆前）

初證（積前） 第五編．技術方案（續前）：第十三款．糙

第七款．房舍及房地改良（續前） 濟發展；第十四敖 ． 沚會工作；第十

聯合國會所主要維持工作及資産改良 五敝．人權工作；第十六款．公共行

（瀆前）．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．． 157 政；第十七款麻醉品管制．．．．．．． 165 



目次 IX 

百次 百次

第九四九大會議 第九五二大會議

-九*.::.年十一月十五日星翔四午前十時五 －尤六.:::..年十一月.:::..十日星翔.:::..午接三時＝
十王分 十分

議程頊目六十二： 儀猩項目七十 ：

一九六三會計年度概算（積前） 人事問題（瀆前）：

在方案及預算方面之協調政策．．．．．．． ． ． 170 (a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長報告

幟猩項目六十六： 書（情前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題(kk前）．．． 18 1 
委派大會各輔助機膈成員以實懸缺（積前）：

第一委員令於文件 A/5303 內就議程項目九(b) 會費委員會．．．． ．． ．．．． ． ．．． ．．．． ．．．．． 172 
十提臼之決儀草案蔗涉經戍問題．．．．．．． 183 

議程項目七十：
針對喵合噩發展十年（犧程項目三十四）設立

人事問題：
並癖理擬議瑠合匿社令發晨研究所所涉經

(a) 秘害臨職員地域分配問題 ： 祕書長報
費問題．．．．．．．．．． ． ．．．．．．．．．．．．．．．．．． 184 

告霑；
儀程項目六十二：

(b) 定期任用職員所佔比例問題．．．... . . 172 
一九六三合計年度概算（續前）

第九五O"?k會議 會所辦公室及有關空間．．．．．．．． ． ．．．．．． 185 

-九*.:::.年十一月十六日星期五．午前十時五 蟻程項目六十一：

十五分 一九六二會計年度追加概算（情前）

第六委員含淚丈件 A/5287 內就議程項目七
曼谷亞洲遠東經濟委員會秘書處增設辟公

地點 ． ． ．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．． ．． ． 185 
十六掞出之決蟻草案A所涉經費問題鴴t

完） 第九五三＊會議
第五委員會提送大會之赧告書稿．．．．． 174 

-九*.::.年十一 月.::.十一日星期三午前十
特葭欬泠委員令於丈-ft A/.5285 內就讓程項 一時
目三十提出之決議章案第一萄所涉經夷問

犧程璸目七十：
避．．．．．．．．．．．．．．． ． ．．．．．．．．．．．．．．．．． 174 

人事問題（續前）：

諶程項目七十： (a) 秘宙處職員地域分配問題；秘書長報告

人事問題（續前）： 書（情前）；

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘古長報告 (b) 定期任用職員所佔比例問題（續前）．．． 186 

書（瀆前） ； 第三芙員令於文件 A/5277 內就犧程項目入
(b) 定期任用職員所佔比例問題（積前）．．． 174 十提出土決諶草案所涉經費問題． ． ．． ． ．． 190 

第九五一次會議 第九五四夫會議

-九*..:::.年十一月十九日星珝一午後三時十 -九*.::.年十一月.::.+.::.日星翔可午前十時
五分 五十．五分

議程璸目七十： 議程璸目六十二：

人事問題（及如前）： 一九六三會計年度概算（續前）

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長報告 初讀（墳前）

書（續前）； 第五編．技術方案（續完）：第十三款．經
(b) 定期任用職員所佔比例問題（續前）．．． 178 濟發展；第十四款．肚會工作；第十



X 大會－第十七屆會－第五委員會

百次 百次

五敖．人權工作；第十六款．公共行 谁程項目六十一及六十二：

政；第十七款．廊醉品管制 一九六二會計年度追加概算（積前）

第五委員會提送大會之報告魯稿． ． ． ． ．．． 191 一九六三合計年度衹算（債前）

第三委員令決丈件 A/5277 內就蟻程頊目入 新會員國之入會．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．． 211 

十提出之決蟻草案所涉經纜問題（續完） 聯合國紐的會所及日內瓦歐洲辦事處服務

第五委員會提送大會之報告書稿．．．．．．． l02 地點等級問題．．．．．．．．．．．． ． ．．．．．．．． 211 

議程項目七十： 第九五」｀大會議
人事問題（瀆前）： ．

-尤*..::..年十一月.::..十八日是斯三午前十時
(a) 秘書盧職員地域分配問題：秘書長鍬告

五十五分·
當（續前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題（墳前）．．． 192 
悼念荷蘭 Princess Wilhelmina 殿下． ． ．．．．． 212 

蟻程項目六十一及六十二 ：
第九五五大會議 一九六二合計年度追加概算（情前）

-九*.:::..年十一月一十三日是翔五午前十時 一九六三會計年度概算（積前）

五十分· 聯合國紐的會所及日內瓦歐洲辦事處服務

議程項目七十： 地點等級問題（積前）．．．．． ． ．．．．．．．． ． 212 

人事問題（瀆前）： 蟻程項目士十：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長報告 人事問題（墳前）：

害（續前）； (a) 秘書處職員地域分配問題：秘霫長報告

(b) 定期任用職員所佔比例問題（漬前）．． 19; 書（積前）；

(b) 定期任用瞰員所佔比例問題（續前）．．． 213 
第九五六大會議

一汜＊二年十一月二十三日星塤五午後三時
第九五九次會議

五十分 -九*.:::.年十一月:::.十八日星翔三午後．三時

議程項目七十：
十五分

人事問題（祿前）： 蟻程項目七十：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長報告 人事問題（續前）：

害（蹟前）； (a) 秘畫虞職員地域分配問題：秘書長報告

(b) 定期任用職員所佔比例問題（續前）．．． 201 書（續前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題（續前）．．． 217 

第九五七大會舐 (c) 其他人事問題

－尤*.:::-年十一月一十十日呈邛＝午前十時 對職員服務條例擬作之修正．．．．．．．．． 222. 

五十分 娥程項目六十＊ ：

娥程項目七十： 委派大會各輔助槻關成員以實懸缺（瀆前）：

人事問題（續前）： (d) 投査委員會：認可秘畫長所委派之委員 222 

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長報告 (e) 聨合國行政法庭．．．．．．．．．．．．．．．．．． ． 222. 

書（續前）； 任命聯合囹菘書長（犧程項目十入）所銻經蕡

(b) 定期任用職員所佔比例問題（續前）． ． ． 2o6 問題．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．． 223 



目 次 x i 

百次 百次

第九六O:k.會議 右方案及預算方面之協調政策（槍完）

一九＊二年十一月三十日星塴五午前十一時 第五委員會提送大會之報告盡稿．．．．． 238 

＊五分 第七款．房舍及房地改良（續前）

任令嶗合國務書長（蟻程項目十入）房涉經攬 聯合國會所主要維持工作及資産改良

問題（情前）．．．．．．．．．．，．．． ． ．．．．．．．．．． 223 （續完）

第二委員令於文件 A/5316 內就蟻程項目三 第五委員會提送大會之報告書搞．．． 238 

十六掞出之決議草案所涉錴費問題．．．．． 224 議程頊目六十六；

娥程項目六+.::.: 委派大會各輔助機賜成員以實懸缺（續前）：

一九六三會計年度概算（續前） (b) 會費委員會（墳前）
文件的管制與限制................. 224 

第五委員會提送大會之報告書搞．．．．．．． 238 

蟻程瑣目十二：
(d) 投資委員會：認可秘潛長委派之委員（磧

罷濟暨肚會理事會報告書（第十四章）．．． 225 
完）

譎程項目七十二： 第五委員會提送大會之報告書．．．．．．．．． 238 

噸合國國際學校；秘杏長線告書．．．．．．． 226 
(e) 聯合國行政法庭（瀆完）

第九六一次會議 第五委員會提送大會之線告書．．．．．．．．． 238 

-九*.:::..年十.;::.月三日星期一午 1支三 ll寺.:::.. 第二委員令於文件 A/5316 內就娥程項目三

十分 十六提出之決蟻幸案所涉經費問題（債完）

犧程塤目六十四： 第五委員會提送大會之報告書謫．．．．．．． 238 

會員國對於籌供聯合國緊急軍及本組廠在剛

果的行動所需費用，根掂聯合國憲章所應 第九六三次會議
盡之義務：國際法院諳詢恋見．．....... 228 

-九*.::.年+.::.月五日星期三午後三時.::.

第九六二大會議 十分

一九六＝年十.::..n 可日星翔＝午前十時五十 蟻程頊目六十四：

五分 會員國對於算供聯合圍緊急軍及本組織在剛

儀程璸目六十四： 果的行動所需費用，根據聯合國憲章所應

會員國對於籌供聯合國緊急軍及本組戢在剛 盡之羲務：國際法院綵詢意見（縁前）．．． 239 

果的行動所需費用，根據聯合國憲章所廊 議程項目六十六：

盡之羨務：國際法院諦詢意見（續前）．．． 234 委派大會各輔助槻闞成員以實懸缺（墳前）：

議猩頊目七十一： (c) 審計委員會．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．． 242 

聯合國職員義卹金聯合委員會報告書（續完）

第五委員會提送大會之轅告書稿．．． ． ．．．
237 I 第九六四大會議

煽程項目六十二：

一九六三會計年度概算（情前）
一九＊二年十＝n＊日星翔可午前十一時

自聯合噩赦項支付聯合國各機關及各輔 犧程項目六十四：

助換閼人員旅費及生活費之綜合檢討 會員國與於算供聯合國緊急軍及本組級在剛

（橫尤） 呆的行動所需費用，根據聯合國憲章所應

第五委員會提送大會之報告書稿······ 238 盡之教務：噩際法院豁詢意見（瀆前）．．．． 242 



X1.. I 大會－第十七屆會－第五委員會

百次 百次

第九六五大會談 第九六」｀＊會議

一九＊二年十＝月k日星珝五午前十一時 -土*.;:::...年十＝月十日足翔一午接三時=+

蟻程項目六十四： 五分

會員國對於舘供聯合國緊急軍及本組纖在剛 蟻程項目六十四：

果的行動所需費用，根據聯合國憲章所應 會員囷對於鶉供聯合國緊急軍及本組熾在剛

盡之羲務：國際法院諮詢意見（續前）．．． 248 果的行動所需費用，根據聯合國宗章所暱

議祥項目六十五： 盡之羲務：國際法院諮詢意見（積前）．．． 266 

檢討會議時地分配辦法．．．．．．．．．．．．． ． ．． ． 253 

第九六九＊會議

第九六六天會議
－尤六..::.年+..::.月十一日是翔..::.午前十一時

一九六二年十二月士日星翔五午後三時十
犧程項目六十四：

會員國對於籌供聯合國緊急軍及本組娥在剛
五分

果的行動所需費用，根據聯合國薏章所暱
犧程項月六十二： 盛之羲務：國際法院諮詢意見（k如前）．．． 272 

一九六三合計年度既算（積前）

聯合國應用科學技術裨盒發展較差地區問 第九七0";}{會瞄
題會瞄．．．．．．．．．．．．．．．．． ． ．． ． ．．．．．． 254 

一元六.:::.年+.:::.月十一日星期:::.午梭四時
議埕頊月六十五：

娥徭項目六十二：
檢討會瞄時地分配辦法（瀆前）． ． ．．．．．． ． ．． 254 

一九六三合計年度溉算（續前）
娥程頊月六十四：

周轉基金．． ． ．．．．．．．．．．．． ．．．．．． ．．．．．． 277 
會員國對於籌供聯合國緊急軍及本組識在剛

果的行動所需費用，根據聯合國憲章所應
第九七一＊會議

盎之羨務：國際法院諮詢意見（祿前）．．． 256 

第四委員會於文件 A/5310 內就蟻程項目王
一九六二年十二月十一日星翔＝午接入時＝

十分
十七堤出之決蟻草案貳歼涉經費問題．．． 259 

第二委員令於文件A/.5316 內就蟻程項目三
娥程項目六十四：

十六提出之決蟻草案之侈正案（A/L．心8) 會員國對於節供孵合圍緊急軍及本組纖在剛

所涉烴費冏速．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．． 259 果的行動所需費用，根據聯合國薏章所暱

盡之義務：國際法院諳詢意見（積前）．．． 282 

第九六七大會議 第九七二大會議

一九六.:::.年十.::.月十 日是翔一午前十時五十 一九＊二年十二月十;:.日星埠l三午前十一時

五分 十分

犧程頊目六十四 ： 議程墳目六十四：

會員國對於籌供聯合票緊急軍及本組織在剛 會員國對於籌供翀合國素急軍及本組熾在剛

果的行動所需找用，根據聯合國憲章所應 果的行動所盤費用，根捩聯合國憲章所應
盡之羲務：國際法院誇詢意見（k大前）．．． 26o 盡之義務：國際法院謠詢意見（墳前）．．． 286 



目次 X1.1.l . 

百次 百次

第九七三大會議 第九七六大會議

一元六.::.年+.::.JJ十.::.日星葫五午拉三時.::. 一九＊＝年十.::..月十面日星期五午接四時＊

十五分 五分

犧程項目六十四： 蟻程項目六十七：

會員國對於磊供聯合國緊急軍及本緑織在剛 聯合國經費分攤比額表：會費委員會報告書

果的行動所需費用，根據聯合國憲章所應 （續前）．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．． 3O8 

盡之義務：國際法院諮詢意見（積訂）． ． ． 291 有關犧程項目七十七之大令決蟻案一七．六二

（十七）所涉經栗問題．．．．．．．．．．．． ． ．．．． 309 

第九七四＊會諮 第九七七大會議

-九*-=-年十-=-月十三日星翔四午前十一時 -九*.::.年十..::.月十上日是翔一午前十一時

文件 A/L.410 and Add. r 內就蟻程頊 目 二十 ＊五分

五歼載決諶草案所涉經啟問避．．．．．．．．． 297 犧程項目六十七：

第一委員令於文件 A/~3如內就議程項目二 聯合國經費分攤比額表：會費委員會哉告書
十七提曲之決議草案所涉經費問 題．．．．． 298 （瀆前）．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．． ． 310 

蟻程璸目六十二：
第九七八大會議

一九六三合計年度椴算（續前）

周轉塞金（i漬前）．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．． 299 
一九＊＝年十＝月十上目星期一午接三時＝

十五分

議程項目六十一及六十二：

一九六二會計年度追加嵌算（續前）
哉程項目六十Ju:

聯合國與各專門機胭及國際原子能總署間行
一九六三會計年度概算（墳前）

政及預算之協調：行政及預算問題諄詢委
經濟暨iii±會理事會各項決定所引起的訂正

員會報告書（續前）．．．．．． ． ．．．．．．．．．．．． 315 
楓算......... . ................... 300 

谁程項目＊十七：
犧痊頊月＊十Jr.:

聯合國經費分攤比額表：會費委員會赧告書
嘮合國與各專門槻膈及國際原子能總署間行

（磧前）．．．．． ． ．．．．．．．．． ． ．．．．． ．．．．．．．．． 317 
政及蕷算之協調：行政及預算問題諦詢委

第六委員令於丈件 A/5342 and Corr. I 內就
員會執告書．．．．．．．．．．．． ． ．． ． ．．．．．．．．． 301 

議程頊目七十三提出之決儀草案抒涉經費

問題．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．..... 318 

第九七五大會議 第二委員令於文件 A/5354 內就蟻程躓目三

-尤*.:::.年+.:::.月十四日是翔五午前十一時
十」｀堤出之決議草案所涉經栗問題 .. .. 318 

禾五．分 犧程項目六十六：

第四委員令於文件A/5349 and Add. 1 內就 委派大會各轄助槻關成員以實懸缺（蹟完）：

澁程璸目五十四提出之決蟻漳案貳所涉經 (b) 會衆委員會（續完）．．．．．．．．．．．．．．．．．． 319 

纜問題．．． ． ．．．．．．． ． ．． ．． ．．．．． ． ． ． ． ． ．． ． 302 議程項目六十一：

誤程項目六十七： 一九六二會計年度迫加概算（續前）

聯合國緹費分攤比額表：會費委員會報告書 302 與秘書長訪問古巴有閽之衆用． ～ .'.... 3 19 



xi v 大會－第十七屆會－第五委員會

百次 T次

任命嚇合國菘苓長（儀程項目十八）所涉經費 塢程項目＊十四：

冏迷（情前）．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．． ． ．．． 319 會員國對於斜供聯合國緊急軍及本組纖在剛

蟻程項目七十二： 果的行動所需費用，根據聯合國憲章所應

聯合國國際學校：秘苫長報告書（情完）
盡之義務： 隰際法院路詢意見（續完）

第五委員會提送大會之報告書槁...…· 319 第五委員會提送大會之報告書稿．．．．．．． 323 

議程頊目七十： 議程項目六十.::.:

人事問題（＇負完）： 一九六三會計年度概算（續前）

(a) 秘書盧職員地域分配問題：秘書長報告 在智利桑提亞哥建造聯合國大庾．．．．．．． 324 

書； 二讀

(b) 定期任用職員所佔比例問題； 第一款．各國代表、各委員會委員及共

(c) 其他人事問題 他輔助槻關人員旅蜚及其他費用．．． 326 

第五委員會提送大會之報告書稍．．．．．．． 320 第二款． 特別會瞄．．．．．．．．．． ． ．．．．．． 326 

谁程項目六十五： 第三款．薪俸與工資．．．．．．．．．＾ ．．． ， ． 326 

檢討會職時地分配籀法（積完） 第四款．一般人事費．．．．．．．．．．．．．．． 326 

第五委員會提送大會之報告書稻....... 320 第五款．職員旅費 ． ．．．．．．．．．．．．．．．． 326 

第九七九大會議 第九八一大會議

一九六二年十＝n．十上日足汛一午4友＾l1寺三 一九六二年十二月十＾ a !L珝二午後三時三

十分
十五分

蟻程項目六十.:::
谁程項目六十二 ：

一九六三會計年度概算（積前）
一九六三合計年度概算（瀆前）

發行聯合國公債..................... 320 二讀（墳前）

蟻程項目三十二及六十三
第五款．職員旅費（＇責完）．． ． ．．．．．．．． 328 

聯合國緊急軍：
第六款．職員服務條例附件壹第二項及

第三項規定之公費；交際費．．．．．．． 328 
(b) 緊急軍錐持費概算．．．．．．．．．．．．．．．．． 322 

第七敖．房合及房地改良．．．．．．．．．．． 328 
聯合國剛果行動：費用概算及爨款辦法．．．

第八款．永久設備．． ． ．．．．．．．．．．．．．． 328 

第九」｀0-:J<會議 第九歆 ． 房地維持費、管理費及租金．． 328 

一九六;::.年十;::. J]十＇、日呈翔:::.午前十一時
第十款．總務費．．． ． ．．．．．． ． ．．．．．．．． 328 

十分
第十一款．印刷費．．．．．．．．．．．． ．．． ．． 328 

犧程項目六十入：
第十二款． 特別費..... . ........ . . . 328 

各專門槻關及國際原子能總署下列開支之審
第十三款．籃濟發展．．．．． ． ．．．．．．．．． 329 

計報告：
第十四款．肚會工作．．．．．．．．．．．．．．．． 329 

(a) 技術協助擴大方案專帳下之指定用途款
第十五款．人權工作．．．．．．．．．．．．．．． 329 

項及意外鬪支款項............... . . 323 第十六款．公共行政．．．．．．．．．．．．．．． 32o 

(b) 特設苯金項下之指定用途款項及分撥 第十七敖． 郿醉品管制．．．．．．．．．．．．． 329 

款項．．． ． ．．．．．．．．．．．．．．．．． ． ．．．．． ． ． 323 第十八款．特派團．．．．．．．．．．．． ． ．．．． 32Q 



目次 xv 

百次

第十九款．聯合國外動事務．．． ．．．．． ． 329 

第二十款聯合國難民事宜高級專員瓣

事處．．．．．．．． ．． ．．．．．．．．．．．．．．．．． 329 

第二十一歆．國際法院· • • • • • • • • • • • • 329 

收入衹算

收入第一款．職員薪給稅收入• • • • • 329 

收入第二款．预算以外帳戶撥款．． ． 329 

收入第三款．一般收入．．．．．．．． ．· • . 329 

收入第四款．出笞聯合國郵票（聨合

國郵政管理處）．．．．．．．．· • • • • • • • 329 

收入第五款．出售出版物．．．．．．．．． 329 

收入第六款．導遊事務及飲食供應事

務· • ·, • • • • • ·, • • • • • • • • • • • • • • • • 329 

第二委員令-ffi;:;;tft A/536o and Corr. I 內就

議程項目七十入提 lll 之決譎草案伍所涉經

翡問題．．．．．．．．．．．． ． ．．．．．．．．．．．．．．．． 330 

第九八二夫會議

-九*.:::..年+.::.月十九日星翔三午前十一時

=·十分

議程璸目六十二：

一九六三合計年度概算（磧前）

聯合國在其辦事處所在國繼的稅歆問題 331 

丈if A/L.420 內就議程項目.:::十九所載決議

聿案所涉經襪問趙．．．．．．．．．．．．．． ． ．．．． 332 

犧程項目六十七：

聯合國緇費分攤比額表：會費委員會報告書

（情前）．．．．．．．· • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • 332 

吐崢委員合於文件 A/5387 內就譎程須

目三十一提出之決哉幸案所涉經費冏逝 333 

禛痊項目三十＝及六十三：

聯合國緊急事

(b) 緊急軍維持費概算（f賁前）．．．．．．．．．．．聯合園剛果行動：費严羣严及已戶戶严Ci} 333 
前）．．．．．． ．．．．．．．

百次

第九八三大（本屆末次）會議

-九*.::.年 +.::.n.::.十日是斯四午前十一時

十分

蟻程躓目六十一：

一九六二會計年度追加概算（續完）

第五委員會提送大會之赧告書稿．．．．．．， 336 

議程項目六十二：

一九六三會計年度概算（續完）

聯合國在其辦事盧所在國繳納稅款問題

（續完）．.......................... 336 

一九六三年度華本會議計劃． ． ．．．．．．．． ． 337 

在智利桑提亞哥建造聯合國大度（積完）

第五委員會提送大會之報告書稿．． ．．． 337 

一九六三會計年度概算

第五委員會提送大會之報告書搞．．．．， 337 

關於一九六三會計年度概算之決譏草案 337 

關於一九六三會計年度臨時及非常費用
之決議草案．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．， 337 

關於一九六三會計年度周轉基金之決識

草案．．．．．．．．．· .................. 337 

娥程璸目三十二及六十三：

聯合國緊急軍：

（b) 累急軍維持費概算（瀆完） … } 337 

聯合國剛果行動：費用概算及箱款辦法

（瀆完）．．．．．．．．．．．．．．．

第五委員會提送大會之執告書稿．．． ． ．．． 338 

識程項目六十九：

聯合國與各專門槻關及國際原子能總署間行

政及預算之協調：行政及預算問題諮詢委

員會報告書（蹟完）

第五委員會提送大會之毅告書搞．．．…· 338 

議程項目六十七：

噼合國經費分攤比額表：會費委員會報告書

（續完）

第五委員會提送大會之赧告書搞． ． ．· • • • 338 

委員含工作喆柬．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．· 340 



議程

（註： 下列各項目係照一九六二年九月二十五日大會主席致第五委員會主

席函(A/C.5/921)1 中所列次序編列。各項目後方括號內數字係指該項目在大會

箴程中之號數。」

一九六二年九月二十四日大會於第一一二九次全粒會議時識決將下列第十

七屆會譏程項目發交第五委員會審識具報：

－．一九六一年十二月三十一日屆終之會計年度財政執告與決算及審計委員

會綠告書（六十」：

G) 聯合謅；

(b) 聯合國兒童藥金會；
(c) 聯合國近東巴勒斯坦難民救濟工賑處；

. (d) 聨合國難民事宜高級專員所經管之自願捐款。

二．一九六二會計年度追加棍算（六十一）。

三．一九六三會計年度概算（六十二J。2

四．聯合國緊急軍［三十二）：

(b) 緊急軍維持費概算。

五．聯合國剛果行動：費用概算及籌款辟法［六十三］。

六．會員國對於獅供聯合國緊急軍及本組廠在剛果的行動所需費用，根據瞄

合國憲漳所應盡之義務：國際法院諾詢意見（六十四）。

七．檢討會睺時地分配摒法（六十五）。

八．委派大會各輔助機關成員以實懸缺（六十六］ ：

(a) 行政及預算問題諮詢委員會；
(b) 會費委員會；

(c) 審計委員會；

(d) 投査委員會：認可秘書長委派之委員；

(e) 聯合國行政法庭。

九．聨合國糯費分攤比額表：會費委員會報告書（六十七］。

-o. 各專門槻閽及國際原子能穂署下列開支之審計報告 ：

(a) 技術協助擴大方案專帳下之指定用途款項及意外開支款項；

(b) 特設某金項下之指定用途款項及分癱款項。
.:.._ 

1 文件 A/C.5/92 1所戴項目一至十五之先後次序係經第五委員會第九一四次會議通過，
列入其工作方案(A/C.S/L.725) 。

2 第五委員合依照大會議事規則第一百五十四條之規定，在本項目下，同時審諾發交該
委員會之有騎議程項目十二、三十四、三十五、三十六、三十七、三十九及八十四；十二、四十、
四十一及七十八；十八；二十一；二十五；二十七；二十九；三十；三十一； 三十二及六十
三；三十八；五十四；五十七；七十三；七十六；七十七；八十；九十之各決議草案所涉之
經費問題。

. XVl 



策程

－－．聯合國與各專門槻關及國際原子能總署間行政及預算之協調：行政及預
算問題諳詢委員會教告魯（六十九）。

一二．人事問題（七十」：

G) 秘書處職員之地域分配問題·祕書長赧告書；

(b) 定期任用職員所佔比例問題；

(c) 共他人事問題。

一三 ． 聯合國職員盤卹金聯合委員會報告書（七十一J。

一四 ． 聯合國國際學校：秘書長報告書〔七十二）。

一五．經濟翌肚會理事會執告書（第十四章）（十二）。

一九六二年十一月九日大會於第一一六八次全體會職時，決定於議程項目

六十六（上文第八項）下增添一分項目如下：

(f)聨合國職貝妥卹金委員會。

.. 
XVII 



簡 稍

協委會 行政協調委員會

技協業務局 技術協助業務局

擂委會 行政問題諮商委員會

非經會 非洲經濟委員會

亞經會 亞洲遠東經濟委員會

歐經會 歐洲經濟委員會

拉經合 拉丁美洲總濟委員會

服調專委會 服務地點調整數問題專家委員會

糧農紐纖 聯合國糧食晨業組織

總協定 關稅暨貿易總協定

原子能鏸署 國際原子能綿署

國際鈸行 國際復興建設銀行

文官宅名委倉 國際文官制度翳詢委員會

勞工維織 國際勞工組織

基金會 國際貨幣若金會

電訊同盟 國際電訊同盟

聯剛 聯合國剛果行動

業執方案 業務、華行及行政人員方案

新聞廳 新聞厐

技協局 技術協助局

技協會 技術協助委員會

緊急軍 聯合國緊急軍

丈教紐紕 聯合國敎育科學文化組纖

兒童基金令 聯合國兒童莘金會

近東工服處 聯合國近東巴勒斯坦雛民救濟工賑處

衞生紐織 世界衚生組織

氣象紐織 世界氣象組織

... XVlll 



第九一三次（本瓜潰大）會議

一九六_::.年九月十九日星翔三午前十一時四十分麯約. 
代或主席： Mr. .Muhammad ZAFRULLA KHAN （巴基斯坦）

逐舉主席

-. Mr. HESSELLUND-JENSEN （丹麥）推舉 Mr. Jan Paul Bannier （荷

OO）爲主席。

二．褔島先生（日本）附議。
涇委員令0頭未決， Mr. Bannier （荷菌） 和還希主序。

午前十一時五十分歆令

第九一四次會議

－尤*;::..年十月一日星翔一午投三時十五分煒杓

主启： Mr. 」an Paul BANNIER （荷闞）

主席致閑單詞

－．主席歡迎委員會各位代表到會，並特別歡
迎本屆會准許加入聯合國爲會員國的四個新國家布隆

提、盧安逹、牙買加、千里逹及托貝哥的代表。

二． 他代表委員會酮於Mr. Ant on io A這iz 不幸

辭世向委內瑞拉代表團致唁， Mr. Arraiz 曾於第十六

屆會任委員會報告員。

三．關於委員會織程項目 (A/C..s/92 1 ), 他促腈

委員會特別注意：秘舌長關於本組鋮工作之常年報告

害弁雷(A/5201 /Add. I ）；一九六三合計年度概算秘書

長前言(A/5205）；行政及預算問題誼詢委員會主要綠

告書(A/5207) 。

四．庫 ALVARADO （委內瑞拉）感謝委員會爲．

Mr. A這iz 逝世表示的唁慰。

選舉副主店

五． Mr. DE FON SEKA （錫蘭）推舉 Mr. Harry 

L. Morris （賴比瑨亞）爲副主席。

六． Mr. KITTANI （伊拉克）附議。

緑委頁拿0類求決， Mr. Mo油（積比揣亞）當逐

希副主麿。

七． Mr. MORRIS （賴比瑞亞）感謝委員會各位

代表選舉他擔任副主席職位給與他本國的光榮。

還舉赧令頁

八 Mr. ALVARADO （委內瑞拉）推舉 Mr. Na

t han Quao （迦納）爲報告員。

九． Mr. NOLAN （愛爾蘭）及Mr. GREZ （智利）

附議。

垃委頁钅口頤表決， Mr. Quao （近葫）含逐袒杖

告頁。

-0. Mr. QUAO（迦納）感謝委貝會選舉他擔

任報告員 ， 並向他的前任致敬。

委員會工作的安排(A/C.5I 921, 

A/C.y/L.7巧）

－－．土席歡迎行政及預算問題鎝詢委員會主
席 Mr. Aghnides 說，第五委員會照例邀請他不但代
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表豁詢委員會答覆問題，而且充分參加委員會中的工

作，俾委員會可以得盆於他的獨特的罷驗與廞博的知

識。

一二． Mr . AGHNIDES （行玫及預算問題詰詢

委員會主席）感謝主席的奬器，他認爲那是對諮詢委

員會表示宜靦之意。他確認，他不但將於被邀請就若

干特定問題向第五委員會提供意見時準備發言，而且

在他認爲有助於委員會的工作時亦擬自動發雷。

一三．主席邀前委員會審議暫定的工作次序
(A/C.5/L.725), 並提出完成工作的時間表。

哲定.:r.作次序(A/C.5/L.725)通過。

午後四時十五分赦令

第九一五次會議

-九*.::.年十月 三日是翔三午前十時四十五分鉦鈞

主店： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

鏡程項目六十

一九六一年十二月三十一日届終之會計

年度財政執告與決算及審計委員會執

告書(A/C.5/922):

(a) 聨合國(A/5206, A/5134) 

賽計委月令主店 Mr. G5t<m 息主席社，就委頁令

謙启 。

-. Mr. CURTIS（襖大利亞）說，溪大利亞代表

騮充分重視編製財政執告與決算的極端審慎態度。此

纇文件是使聯合國能妥爲執行職務的必要文件，雖然

行政亭務日盒繁鼴，仍然編製得明確詳備。

二．正如審計委員會報告書第十八段中(A/

52o6, 第二．編）所說，在檢討的年度中，審計委員會發

現聯合國各項工作的若干郡門行政紀律有某種怠忽的

跡象。行政及預算問題諮詢委員會已考慮此事，唯認

爲本組織的苯本財務管制仍然是令人溯意的；同時，

該委員會認爲秘書長應進一步研究此事。就他本人而

雷，他相信秘書處能儘速克服審計委員會所述引致錯

失的因素。最後，他說澳大利亞代表團認爲上述財政

赧告與決算是可以接受的。

三． Mr. KITTANI（伊拉克）提到審計委員會報

告書第十七段中這及的舞弊冒領情事說，負責人員已

受處罰，而且已探防止此種不正當現象再度發生的
措施。也許財務主任能侈說明究竟損失的款額能否收

回。

四．閽於行政紀律問題，諦詢委員會在共主要緘

告書(A/5207)第五十段中葉於＂行政紀律＂字樣作一

稱接近於＂行政縹準＂的頗爲廣泛的解釋，他問審計委

員會是否同意諦詢委員會所作此種恋羲上的改變。同

時，審計委負會主席亦可告訴委員會，該委員會是如

何作成此穂結論的。最後， Mr. Gotzen 對於諉詢委員

會的一項建議也可以表示意見，卽應加福行政管理事

務處，並請共硏究維持行政標準問題（同前，第五十二

段及第五十三段）。

五． Mr. HUSAIN（印度）同意澳大利亞代表表

示的意見，並說他欣悉本組廠的財政狀況已見改善。

但是，那種狀況仍然使人感覺不安，應該立刻採取步

騶勸使所有會員隰緣款。使人不安的是，若干會員國

長期拖欠本組織鉅額款項，他對於對周轉基金的墊付

同樣感覺不安。再則，聯合國緊急軍特別帳橄款的微

收情形殊艱令人滿意，聯合國剛果行動專款帳的情形

起至更爲惡劣。因此他希筌大會密切注意此項問題。

六． Mr. GOTZEN （審計委員會主席）答疫伊拉；

克代表所發問題說，在他看來，行政｀｀紀律＂的怠忽與

行政＂標準＂的低落兩種情形均存在，尤以各地癖事處

爲然，可能是因爲那些辦事處的職員有時並非幹練人~

員或不熟習本組纖財務所致。審計委員會不得不料

正許多簿記上的錯誤。該委員會最近幾年常常發現Ilt

稱錯誤，但認爲應在其目前報告揖中促請大會注意Jlt

事c

七． Mr. TURNER（財務主任）答覆伊拉克代表

關於審計委員會赧告書第十七段中提及的舞弊冒領情

事所發問題說，此種情事發生在誼朋支領薪金的有欬

程序付諸實施以前。收回盜用的款項似無法律手段，
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亦無宜際可能。其後確立了雇用當地勞工的極爲嚴格

的規則，而且雷堡市的主管槻闞現正施行更爲嚴格的

管制。

八．關於審計委貝會所說行政紀律有怠忽現象一

節，他說秘書處對於該委員會的此種闕切採取完全

相同的態度。在所要求於行政事務雇員的工作範關日

增、性質愈形複雜的悄形下，行政紀律的此種怠忽跡

象也許是不可避免的，宜際上此種情事主要發生於若

干倉卒組合而成的工作。詣詢委員會在其主要報告書

(A/5207) 第五十一段中述及妨礙日常邇守最妥善之

行政標準的因素。根據此種甚爲棺確的情況分析，可

見珌書處及大會應該考慮加強行政及財政事務方面職

員的可能性。

九．主席建箴由委員會建議大會通過下開決議
草案：

＂大會

＂一．接受聯合國一九六一年十二月三十一

日届終之會計年度財政執告與決算及審計委員會

之證書(A/5206);

｀｀二．贊同行政及預算問題諮詢委員會向大

會第十七届會提出之第二次報告壼(A/5134)中

之意見。＂

. -0. Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主羲共和國

聯邦）說蘇聯未曾投票贊成一九六二年度預算經費，

因爲它不能贊同若干工作，諸如聯合國韓臨統一善後

委員會的工作及處理所謂匈牙琍問題聯合國代表的工

作，因爲此類工作違反憲章，因此不可能對會員國引
起任何經費上的誒務。同時，蘇聯認爲一九六二年度

預算數字過高，因此它不能預同確認此項預算之軑行

的財政報告與決算。蘇聯代表團雖不擬謂求將此項決

議草案付表決，但願說明所採立場。

洪議羊索通過。

(b) 聯合國兒童基金會(A/5206/

Add.l, A/5135) 

瑋合國兒童碁全會刮札行幹事 Mr. Hey五瑱

主序蒨，就委頁令謙店。

--. Mr. GREZ（智利）說， 智利代表團在審査
兒童燕金會財政報告與決算(A/5206/Add上第一編）

以後，粿信那個掞膈在一個需要殷切的世界中發展成

長，極爲重要。兒童若金會的收入，一九五四年計一

千五百萬美元，八年以後增至二千八百萬美元，增加

了百分之九十左右。兒童基金會在一年之中供給了

四萬五千多噸的奶盼，分發給全世界二百萬左右的兒

童。

一二．同時，使人欣慰的是，兒童苓金會的行政

費用仍然以極高的效率來管理，因此可以將可動用的

經費百分之九十二以上用來增進家庭及兒竜藉利。因

此，智利政府對於所獲此種結果願向兒童苯金合執行

幹事及共所屬職員表示感佩。

一三． Mr. SILVEIRA DA MOT A（巴西）說，他

完全贊同智利代表所發表的意見，因爲兒童基金會確

應受到所有注現其工作者的詮軍及敬仰。巴西代表園

對於執行幹i$ Mr. Pate 及副執行幹事 Mr. Heyward 

提出宜享求是的報告書表示欣慰，並希望兒童基金會

的工作繼續順利發展，像迄今所獲成就一樣。

一四． Mr. D JO JOSOEGITO （印度尼西亞）對於

委內瑞拉代表匯及 Mr. Arraiz 家局最近的奭事向兩

者誠懇致唁。同時，他歡迎聯合國的新會員國布陛提、

牙買加、盧安達、千里逹及托貝哥。

一五．印度尼西亞政府一向稱頌兒童莘金會所完

成的工作，並曾竭盡所能一貫加以支持。他促請注意

文件 A/52o6/Add.1 附表D 爲荷局新幾內亞所登錄的

一筆俁目。他要想知這，鑒於他本圍與荷閬已於最近
爲西伊里安締結協定，將來爲該領土分配的款頊將如

何支付。

一六 ． Mr. HUSAIN （印度）對於兒竟基金會完

成有用的工作，向之慶賀，並說，印度政府必將和過

去一樣給與協助。他很高興知湄兒童苯金會的工作繼

續增長，它的收入增加了二，一七七，六三三美元，而

支出則僅增加一，四四三，二四八美元。

一七．雖然如此，未緇利用的分配款項餘額一九

六一年十二月三十一日爲三千六百七十萬美元，而在

一九六O年底則爲三千三百一十萬美元，此種邛宜仍

然存在。此種悄況是不幸的，諜詢委員會堅持必須做

到更迅速利用經費一節(A/5 I 35, 第五段）是正確的。

同櫟不幸的是， 一九六一年行政費用對全部費用的比

例已見增加。最風要的是使兒童萃金會不受到行政費

用開支過鉅的任何批評－－其他聯合國槻賜常常受到

此種批評。
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一八． Mr. HEYWARD （聯合國兒童華金會副

執行幹事）答袤印度尼西亞代表説，兒章苓金會核撥

西伊利安的款項係經由聯合國臨時行政當局給付。兒

竟莘金會駐曼谷及印度尼西亞辦邛處當繼續與臨時行

政當局取得密切聯繫。

一九．兒竟造金會曾於一九六二年六月採行一項

新財務程序，在此項程序之下，它能侈應付超出可供

分配之經費的費用。當然，此項新制度須緄過相當時

間纔能發生作用。同時，變更的迅速程度亦將視須由

兒童苯金會處理的方案的種類而定。一般說來，幸而

執行長期計劃的趨勢日增，那當然是等於說支出將較

緩慢。但在一九六二年六月內並無未經利用的分配款

項。兒童若金會極爲靈視可動用經費的迅速利用，並

希望誇詢委員會在其報告書第五段中所作評蹣有助於

此方面的努力。

二0. 他接湝指出行政支出針全部支出的比例與

協助工作及計燜的準備無關。

二一．最後，他代表兒童茜金會執行幹事感謝委

員會各位代表惠予鼓勵。

二二． Mr. MALHOTRA （尼泊爾）問 Mr. Hey

ward 是否可以對文件 A/513.5第八段所載七個項目加

以說明。

二三． Mr. HEYWARD （聯合國兒童基金會副

幸t行幹事）解釋說，舉例說朗項目 (a)新德里、東部地

中海及非洲辟邛處將就行政事項、供應及業務計劃面

接對會所負萁。項目 (b)說朋兒童基金會剛在哥本哈

根自由港得到一個大倉庫。那個倉庫將在今後六個月

內開始利用，可藉以進行比較到現在爲止更爲合理的

採瞞方法。關於項目（c), 大有進展；需要已久的職員

輪替已大大加速進行。項目 (d)符合聯合國各嘰膈所

循的一般微聘政策，少聘來自西歐國家的人員，多聘

來自非洲、南美及東部地中海的人員。所以能移做到

項目 (c)係因執行委員會同意簡化提諮撥款及提送計

劃說羽害的程序。最後，項目(f)及(g)現受兒童華金
會的犢極注意。

二四 ． 主帰；提議由委員會建蟻大會通過下開決
議草案：

"大會，

＂一．接受聯合國兒童基金會一九六一年十

二月三十一日居終之會計年度財政報告與決算及

審計委員會之證書(A/52o6/Add. t); 

｀｀二，備悉行政及預算問題誇詢委員會向大

會第十七屆會提出之第三次報告害(A/5135)中

之意見。＂

洪謙羊者通過。

兒童基金令副北行幹事 Mr. Htyward逑席。

(c) 聯合國近東巴勒斯坦難民救濟

工賑處(A/5206 / Add.2, A/ 5136) 

琿合國近束巴勒祈坦埠民救濟;r..脈袁代表 Mr.

Moe應主席請，就委mmm 。

二五． Mr. HUSAIN （印度）設，他對於審計委

員會赧告書第六段(A/5206/Add.2，第十七頁）中所報

導的各種不合常親及盜用公款情事感覺不安。他希筮

該處採取必要措旋，以免將來發生此種情事，因爲湎

接受影審的是雖民。

二六． Mr. MOE （聯合國近東巴勒擷坦難民救濟

工賑處代表）向印度代表保證，該盧必將採取一切必

要步矇，避免再發生討論中的情事。而且，此種情事

都是性質輕微的，決不妨害整個工賑處的工作。

二七．土席提職由委員會建歲大會通過下騁決
睺草案：

＂大合，

"一．接受聯合國近東巴勒斯坦雞民救濟工

賑處一九六一年十二月三十一日屆終之會計年度

決算及審計委員會之證書(A/s2o6/Add.2);

＝．備悉行政及預算問題諦詢委員會向大

會第十七屆會提出之第四次鎄告書(A/51 函）中

之意見。＂

洪謙羊索遠遏。

适束二球文代求 Mr, Moe逐店。

(d) 聯合國難民事宜高級專員所經管之

自願捐款(A/5206/Add.3, A/5137) 

礴合國琤民事宜高反專頁代表 M,. u,ut」a 應

主賡葫，試委月令謙店。

二八．土席提議由委員會建蹣大會通過下開決
議草*:

＂大會，

＂一．接受噸合國艱民本宜高級專員所鍶管

之自願捐款一九六一年十二月三十一日届終之曾r
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計年度決算及審計委員會之證害 (A/2so6/

Add.3); 

｀｀二．楠悉行政及預算問題諮詢委員會向大

會第十七屆會提出之第五次報告書(A/5137)中

之意見。＂

洪坂羊者通過。

琊合國琤民事定而級專頁代表 Mr. Urrutia 退席。

宓計妾員令主庠 Mr. Got~m 述庠。

鏡程項目*+-

一九六二會計年度追加概算

(A/5223, A/5239) 

二九．主席指出秘書長在共報告書(A/5223)中
請爲一九六二年度加撥經費二，七二七，四八O美元，

並預測收入淨額增加三二七，七五O美元。行政及預

算問題諳詢委員會在共赧告書中建議(A/5239, 第十

九段）一九六二年度緹費增加二，六一五，四八O美元，

對秘雷長請撥的數額總共核減一一二，000美元。

諮詢委員會並建識就秘尙長所提職員薪給稅以外的訂

正概數再增加一五，000美元。

三0. 委員會要審査的追加概算未計及若干其他
費用項目 ｀：調整紐的及日內瓦職級或增加紐的一般事
務人員薪額可能涉及的經費；爲亞洲遠東經濟委員會

增加辦公面救租金；大會本屆會准許入會的新會員國

代表旅費。

三一．他了解財務主任將告訴委員會，代理秘雷

長對於諸詢委員會建議的糠額核減並無異識，同時，

財務主任將確切說朗此種核減如何適用於預算各款。

在此種情形之下，他將在適當時間把秘畫長於計及諄

詢委員會所建議的總額核減後加以修正而提出的訂正

溉算逐款付表決。

三二． Mr. TURNER （財務主任）說，追加緹費

的需要最初係依據一九六三年度概算秘書長序(A/

5205)第五十七段至第六十一段中述及的理由估計爲

毛額二百八十萬美元。秘書長目前提出的追加概算共

計二，七二七，四八O美元。但是，大會決議案一七三

四 A （十六）未列有款項的費用眞正數額估計爲三，八

四五，－00美元。秘書長鎄告霞(A/5223)第五段設

明此類額外費用的主要部分係由下列各項所引起：第

一，關於一九六二會計年度臨時及非常費用的決議案

一七三五（十六）第一段頭一部分及第一段(a)及Cb);

第二，職貝服務細則及條例之適用；第三，經濟翌辻

會理事會第三十三屆會及第三十四屆會所作決定。此

三項目之下的費用共計三，一八七，－00美元。額外

費用的差額計六五八，000美元，係由於：聯合國工

作及非洲經濟委員會工作的擴展；會所及日內瓦會跟

方案繁靈；包工事務及材料的費用增加。預期一九六

二年度預算中列有經戥的若干其他費用將較核定數額

少一，一一七，六00美元，那就是何以提詰追加的總

數爲較低數字二，七二七，四八O美元的唯一理由。事

實極爲朋顯，倘若臨時及非常費用與依照職員服務規

程及條例承付的數額不那樣鉅大的話，秘書長便無須

請求爲一九六二年度追加緤費。

三三．關於收入，預期職員薪給稅收入增加五

0,000美元左右，共他來淙的收入增加二七八，O

00美元左右。因此，一九六二年度支出掙額之增加

估計爲二，三九九，七三O美元。

三四．秘書長報告暑(A/5223)載朋目前所預期

的一九六二年度額外費用，並對於預算每款中計及的

增額或減額作詳細解釋。他舐是要促踏委員會注意秘

杏長線告徂第九段關於外加各項會議對於費用數額之
間接影響的意見，以及在編製一九六二年度預算時顯

然低估了非緄會費用的事宜。

三五．對於爲計及主席所列舉而未包括在目前的

追加概算之內的其他項目如須另請追加罷費時，秘書

長將就此類事項向委員會另提報告。此外，爲應付依

大會決職案一七四六（十六）維持盧安逹及烏隆提華
本事務所引起的新需要，須聵另揸款項，秘霜長卽將

就此事另向委員會提送赧告。諳詢委員會業已授權秘

督長爲此用途承付款項不超過二五0.000美元之

數。

三六．秘畫長對於諳詢委員會所建議的總額核減

一一二，000美元，及該委員會所建議就收入概算

增加一五，000美元，均嫵異瞄。對於諮詢委員會特

別加以評識的各款，秘書長擬核減如下：第三敖（薪俸

與工査）六二，000美元；第五款（職員旅費）一五，O

00美元；第十款（總務費）一五，000美元；第十八

歆（特派團）二0.000美元。惟在接受此稱核減時

秘杏長願說弭他或須在年底睛諮詢委員會同意在各款

之間流用款項。

三七． Mr. AGHNIDES （行政及預算問題諒詢

委員會主席）很高興知逾秘舌長對於諮詢委員會建議
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的總額核減並無異議，而且秘書長負起廚預算各款適

用此種核減的責任。

三八．使他感覺關切的主要是追加經費的那項原

則及秘祖長不得不提詰追加經費的原因。關於此點，

委員會須注意諳詢委員會主要線告帯(A/5207)第十

八段、第十九段、第二十段及該委員會關於追加概算之

報告書(A/5239)第十二段，其中提及聯合國決策幾關

應該遵守的原則。特別是，大會及共各主要委員會應

違從聯合國財務條例第十三條第一項及大會議事規則

有關新提案所涉經費的第一五四條兩者的意旨。除非

嚴格遵守那些規則，大會本身可能誕於一種情況（在

某些場合業已如此），議它的附屬機閼執行憲章賦與

它的預算方面職務，結果便喪失了通盤的財政控制。

三九． Mr. GREZ （智利）指出適用職員服務規程

及條例引起的額外費用在全部追加概算中佔百分之二

十五以上；經濟翌肚金理羋會第三十三屆會及第三十

四屆會所作決定引起的費用計二六」L ，二00美元；大

會第十六屆會續開兩期會議涉及的費用在請求增接的

全部緤費中幾佔百分之十三。

四0. 在時間來到時，智利代表團將投票贊成經

諦詢委員會贊同的追加概算二，六一五，四八O美元，

唯該代表圍願說明它完全贊同諮詢委員會在共報告書

(A/5239)中所述意見。它和諳詢委員會一樣，要特別

強調，作成決定的槻關必須確保它們引起費用的決瞞

案不載入需要在本會計年度經由追加溉算的方式應付

此種費用的一類規定。智利代表圏一向認爲舐應爲眞

正不可預料的費用提出追加底算。

四一． Mr. KOMIVES （匈牙利）認爲一九六二年

度追加概算數字極高；那便等於說安排欠妥。諮詢委

貝會報告宙第八段中述及的數額三，八四五，－00美

元本身便極爲鉅大。使人甚至更感不安的是，此數並

未包括大會第十七屆會准許入會的新會員國代表的旅

費；亦未計及紐約及日內瓦職級可能向上調整引起的

費用；亦未計及紐約一般事務人員薪給可能增加所引

起的費用；亦未計及須爲亞徑會秘霄盧擴大瓣公面積

可能引起的費用。能侈節省一，一一七，六00美元祗

是使此種情況略有改苦而已，特別是如果注意到此數

之中二六五，000美元係因當地貨幣與美元問兌換

率改變而節省的數額，三O二，二九O美元係聯合國

應用科學技術裨盒發展較差地區問題會瞄原定於一九

六二年八月開會，啟至一九六三年二月開會所節省之

數；換言之，那兩筆數額並非名符共實的節省。匈牙

利代表團充分支持誇詢委員會在其緑告書中表示的意

見，特別是關於緤濟鱀酞會理事會的意見。

四二 ． 匈牙利代表不能贊同爲臨理所謂匈牙利問

題的所謂聯合國代表舘撥的一一，000美元。那位

所謂代表的活動是非法的、違反憲章的，純係干涉一

個會員國的內政。

四三．作爲一般政策，聯合國廄該終止每年提出

數字校上一年爲高的追加棍算的習例。

四四 Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主義共和國

聯邦）說，爲一九六二年度提出的全部追加概算四倍

於爲一九六一年度的迫加概算。

四五．蘇聯代表團一向認爲，爲本年度預算上未

列有款項的活動或工作承付費用是一種不達全的習

例，此種習例使大會不能對噸合國的支出行使有效控

制，使會員國擔負額外費用，並使它們不能預測它們

參加聯合國的工作確需費用若干。其他國際楓關也都

採用同棵癖法。雖然在原則上詆應爲了應付臨時及非

常費用纔追加經費，在宜際上則把本組織所有不必要

的支出都列入追加概算。那是對於預算應予嚴格遵守

的聯合國常規的一種極度眾熏破裝。

四六．大會曾於一九五九年認爲須在其決議案一

四四九（十四）內睛聨合國各槻關討論方法，對新增計

劃，在秘書長可於以後會計年度主要概算中爲其提供

適當經費以前，展綏施行；雖然如此，經濟虢肚會理

邛會及其所屬各委員會繼續作成須瞎增撥經費的決

定。緄濟暨肚會理事合似未慎軍考慮到究竟它的新計

斟費用能否出自一九六二年度罷費。蘇聯代表團完全

贊同譯詢委員會在共關於追加概算的報告霫第十二段、

第十三段、第十四段中就此點表示的意見；大會對此

種意見應力予支持。對於附屬槻關箕際上苹取憲章授

與大會的預算職權的此種情勢，實不能再予容忍。

四七．秘書盧本身作過須以追加經費踞付的承

擔，例如，新聞廳爲聯合國新聞工作所支出者較一九．

六二年度撥款超出了九二，000美元。但是大會會

在決箴案一四O五（十四）中規定該廳支出的最高限頵

爲五百萬美元。

四八．秘書長請求追加經費的項目中，有一項係

爲處理所謂匈牙利問題的所謂聯合圖代表支付的賚

用。在實際上、法律上或這義上均無噩用該員的理申，

他那種挑釁活動與聨合國的活勳亳無關係，是有害屄

本組纖的，祗是爲了使冷戰繼續下去。蘇聯代表團蔚
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於處理所諝匈牙利問題的所謂聯合國代表的活動提出

強烈的抗議，而且對於爲了他的費用所提追加概數亦｀

表示抗議。

四九．爲一九六二年度核定的預算八二，一距

四，七四O美元較一九六一年度增加了百分之十五以

上，應足可應付一九六二年度本組織的工作上需要。

儘管有人常常提出本組織工作｀｀ 有節網的擴張＂的理

論，目前亟宜遏止費用的增加；否則參加此種工作可

能成爲最富國家的專屬特權。

五0. Mr. CURTIS （襖大利亞）說，大會必須承

認，在一個工作範圍日盒擴大的組織中完全避免請求

增撥紐費幾乎是不可能的。追加概算就某種意踐而言

是一種成長及富於彈性的象徵，但是使此種追加緤費

減少至最低限度應爲主要考慮。如果祇是秘書臨根據

確切訓令確定費用的話，事情就比較簡單。但在此方

面會員國亦袞有重大責任。代表團在共所參加的決策

槻關中不僙須考慮要本組熾進行的各項方案的費用，

而且迢要考慮此類方案處理的優先次序。澳大利亞代

表團對於一九六二年度迫加搬算的鉅大數額表示關

切。必須注意的是，新輔助機關不應使聯合國支出與

此前機關期望達成的結果及整個本組織工作優先次第

不相稱的奭用。

五一．澳大利亞代表園要強調諮詢委員會在其閼

於追加概算的報告書第十二段、第十三段、第十四段中

表示的意見極屬朗智。輔助機隅通過決識案時，必須

盡可能不引起須以追加概算應付的費用。再則，憲章

賦與大會的預算職權不應由其他輔助槻關賁際上擔當

起來。糊於此點， 臨時及非常費用應嚴格限於純屬此

種性質的工作。

五二．澳大利亞代表園準備支持諮詢委員會的建

識，並欣悉秘畫長對於此類建議並無異譏。

午拔一時十分仗令

第九一六次會議

一九六;::..年十月三日星翔三午4支三時十分鉦給

主麻： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十一

一九六二會計年度追加橢算(A/5223,

A/5239）（續前）

- . Mr. KITTANI （伊拉克）強調｀｀臨時及非常

費用＂有訂正明白定義的必要，這種需要菜緤行政及

預算問題諦詢委員會在共主要報告書(A/5207)中指

出，他贊同蘇聯及澳大利亞代表在第九一五次合躋上

所發表的關於追加溉算的意見。按照財務底主任在該

次會競所作陳述，這種費用分成三類，卽：依照大會

決議案一七三五（十六）第一段第一部分和第一段(a)

及(b)兩分段的規定所擔貝的費用，因適用職員服務

細則及條例而發生的法定費用 ， 和因經濟聾註會理事

會第三十三及第三十四屆會所作決定而發隼的費用。

二．所需負擔的第一類費用，多半是因爲在第十

六屆會中有幾個主要委員會通過涉及設立輔助機關的

決定時已罷太晚，以致不能適用大會瞄事規則第一五

四條的規定。由於第五委員會沒有時間考慮這些決定

所涉罷費問題，也沒有時間表決供選些決定用的擴

畝，所以必須在決議案一七三五（十六）下巽撥款項；

` 但是這種情形是錯用了這件決議案，因爲此項費用箕

在不是臨時性的。諮詢委員會在其主要報告書第十八

段至第二十段中首經促舘注意這一點，而且諦詢委

員會主席首緇指出：如果嚴格適用議事規則第一五四

條，這種情形就不會發生。

三．將來不得再發生這種悄形。因此伊拉克代表

提議第五委員會應該函請其他主要委員會注意必須嚴

格遵守第一五四條，換句話說，朗它們注意凡涉及緄

戥問題的提案應該在屆會中及早審査，以便第五委員

會研究這些問題。應該促諝各主要委員會注意的另一

點是：它們決定設置的任何輔助楓關的任務規定有明

白訂立的必要。如諾詢委員會在共主要報告書第二十

段內所指出，大會在財務方面的權力不能侈完全委交

一個輔助楓關。

四．因適用職員服務細則及條例而發生的費

用＿－這些費用多半是因生活費用上升而發生的＿－
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是不可避免的；把這些費用鎶局在決跟案一七三五

（十六）之下也是很正當的。

五．因罷濟暨肚會理事會第三十三及第三十四屆

會所作決定而發生的費用，其情形也可以說是如此。

伊拉克代表堅決贊同諳詢委員會在共關於此事項的報

告書(A/5239)第十四段中的意見：這種支出無需用本

會計年度中追加概算來應付，而應該列入下一年度的

概算內。讎然有時可能有例外，可是通常應該遵守此

項規則。 Mr . K ittani認爲該理事會沒有充分考慮到

它所通過的決議案所涉經費問題，也沒有設法安排它

所核准的各項計劃的優先大第。第五委員會已緤顴珦

該理事會考慮這個優先大第問題，但是迄今爲止很少

結果。

六．伊拉克代表支持諦詢委員會關於追加娥算

的建職。總欺可能比諾詢委員會的數字爲小， 因爲收

入一一特別是投査方面的收入一大概會比諮詢委員

會的估計爲高。

七． Mr. SILVEIRA DA MOTA （巴西）說，聨

合國的決策楓關須鋇追加概算的增加負責，此項棫算

比一九六一年度幾乎大四倍。雖然節的的考慮不應妨

礙本組廠執行其任務，雖然一切臨時支出不是都可以

避免的，可是正當的預算程序蹶該憤噩遵守。

八．諮詢委員會就追加概算所表示的警告性意

見，特別是它力圖防止｀｀臨時及非常費用＂的概念變成

過於空泛， 實在是響應許多代表圍的關切。諳詢委員

會在共主要報告書(A/.5207)中曾強調聯合國決策櫟

關在這一方面的責任；各國代表團必須就其所核准的

決定的財政後果正視其本身所負責任的不可避免的事

宜。由於諮詢委員會主要報告書第十八段至第二十段

中所載建職以及文件 A/~239 第十二段至第十五段中

所載建議直接闕涉保全大會的財政權力和確保健全的

財務桷法而不妨害聯合國的業務，這些建議都應該提

諮各主要委員會和粿濟暨肚會理事會注意。第十二段

中所建議的程序尤應特加注意，該項建議應該是可能

宜行的，而不致有多大困雄。不僅爲了健全的預算辟
法， 也爲了本組鱲現在所面臨的財政危槻， 這種規則

是應該遵守的。

九．巴西代表很贊成瞄詢委員會硨議的客觀與建

設性質，他堅決予以支持。

-0. Mr . HODGES（聯合王國）說，追加溉算

問題在一九六二年特別嚴靈， 這不僅由於所涉的數

額，也由於關涉靈要的預算統制原則。

－－．聯合王國代表支持豁詢委員會報告書(A/

5為9)第十九段內的建議。雖然他沒有共他具體提案

要提出來，可是他要強調若干一般考慮 ； 此時聯合國
正遭遇嚴靈的財政困艱，會員國數也在繼掖增加 ， 而

且各方要求擴展聯合國工作的壓力也在與日俱增，迨

些一般考慮賓在非常值得重視。

一二．一九六二年度負揄額外支出的情形顯示預

算程序在實行上有非常嚴靈的缺點。聨合王國代表贊

同以前幾位發言者特別是澳大利亞代表就這一點所發

表的大部分意見。他對於諜詢委員會促鷂注意可用的

主要補救雛法，表示感謝。譯詢委員合報告舌中的主

要論點(A/5207, 第十八段至第二十段，及 A/.5239 ,

第十二段至第十四段）很容易加以摘述。第一，聯合國

財務條例及細則第十三條第一項中所規定的程序和大

會議事規則第一五四條必須嚴格遵守。第二， 聯合圍

各楓關事務的安排必須確保這些規則在實際上得到軍

靦。第三， 茉一特定年度的預算一經通過，各槻關應

避免通過需要額外支出的決職案。第四，一年一度的

關於臨時及非常支出的決議案應楫勿濫加應用。最

後， 就財政方面而言， 不應該容許輔助擴關得到它們

在一九六二年中所享受的那麼多的自由，以至啄取了

大會的財政特權。聨合王國代表希望帯合隳所有槻關

都勉力適用這五項規則，同時他堅決支持伊拉克代表

的提案。

一三． Mr. BENDER （美利堅合衆國）說，美國

代表團支持諉詢委員會的意見和以前幾位發言者所說

勺 的大部分的話。美國對於負擔超出經常預算中所核定

數額範圍的支出，然後以追加概算方式提請核接必要

赦項的趨勢日盎加劇表示關切；這種概算肝包括的支

出應該眞正具有緊急性質， 而且其緊急性業經證朋屬

箕。美國代表園尤共贊同誇詢委員會的下述意見：瞬

合國各啟關對於或需增加當前年度支出的任何建識應

該作最憤軍的審核， 又大會各委員會在作成涉及次一

年度經費問題的決定時應及早從事，俾第五委員會能

就這些問題作詳盡審査。

一四．美國代表圉對於各方就追加概算所說的話

並不完全同意。舉例來說，它跗蘇聯代表在第九一五

次會職就訂正概算中所列關於聯合國匈牙利問題代衷

的經費所發表的意見，引以爲憾；對於有關各方而言，

他所發表關於支付此等費用的可能理由的意見是很不

公千的。共次，他百批評秘書處從事本年度未棍核准

的計劃， 又批評它違反預算條例，因爲它花錢在並不
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竄要或急要的計劃上；他表示這種行動尤其應該受到

申斥，因爲這種行勱使所有會員國承受一種財政只

擔，而許多會員闕在模付它們的糯常攤款方面已有困

難。

一五．蘇聯甑然提到這些計劃，硏究一個列入第

四款一一一般人事費一一追加概算內的特定計捌，卽

俄文訓練方案，或是有盒的。今年年初秘召長將這個

新計劃通知諦詢委員會的時候，他首緤指出他盼望將

一九六二年度該方案的費用在該年度核定撥款限度內

勻支。爲了避免對該項目有任何誤解，美國代表園希

望多得到一些閼於下列各點的情報：何以需要這種不

尋常的方案一一因爲令人多少覺到驁異的是何以沒有

這一種似乎是性質特別、費用鉅大而須由所有會員國

分攤款項的方案， 就不可能微聘到合格的俄文繙譁；

有何種共他可能方法可以找到迢種人員；該方案將裨

盆全體會員國，還是祇有裨於一個特定的會員國；聯

合國須負擔的這個方案常年費用淨額是多少；预料一

九六三年後該方案有無椴繽辦理的需要；在該方案下

將提供何種特定訓練；最後，在該方案下受訓的任何

個人是否已緹到達會所，如果他們已緇到達的詣，預

料共他受訓人員何時可以到逹。委員會審査到列有一

個類似項目的一九六三年度概算時，這些問題的答案

是會有幫助的。最後，美國代表團對於一九六二年度

此項語文訓練方案的費用何以不能在已列經費內勻支

的理由 ， 希望得到比秘書長執告書(A/.5223)內所提供

的更爲詳細的解釋。

一六． Mr. TURNER （財務主任）說，就瞄合國

所使用任何一種器文而言， 徵聘合格的繙譯、簡記員
及傳譯從來不是一件容易的事。近年來國際組織的數

目的大益增加使物色合格鼯徵人員一事更多困艱，因

爲大多數組織都需要相同種類的誥文人員。微聘俄文

職員的困雄甚至更大，因爲這種人員主要係在一個地

域內微聘。在本組纖初成立的幾年中，能侈在北美洲

和歐洲微聘到俄語職員，但是由於很明顯的原因這種

徵聘的來源親在幾乎已經告竭。再者，使用俄藍的那

些代表圍夥爲此種職員所用俄器不佳而且已緄過時 ，

因而表示不滿。

一七．爲了改善各種語文人員的微聘方法，首罷

採取過各種措施。通常｛的合國的誥文職員是用競爭性

的考試辦法微聘的，聯合國所定檁準極高。可是就俄

語而言，物色合格職員的唯一可能方法是請蘇聯當局

合作，因爲很朋顯的從使用俄誥的地區纔能微聘到最

好的職員。因此，秘書長甘經和蘇聯當局進行磋商，

結果和英斯科外語敎授學院訂立協定在莫斯科設噩了

一個小型的微聘中心，依據該協定此項計劃的費用由

該學院和聯合國雙方分攤。

一八．一九六二年方案規定訓練二十二名具有適

當査格的大學畢業生。這些學生依照聯合國所核定的

方案受訓，該方案規定爲期十個月的全時學習。

一九． 這些受訓人員也同時繙譯鄂合國若干積壓

文件， 作爲課程的一部分 ； 預期在此期間大的可以繙

譯八，五00頁。如果沒有這種安排的話，此項繙譯工

作必須以契約方式由共他方面辦理，聯合國須負揄費

用至少八五，000美元。

二0 . 學生們是在下述諒解下入學的：如果他們

經期終考試及格並得到聯合廠的委派，他們就要接受

這種委派，任期三年，在他們被指派的任何聯合國解

事處擔任傳譯或翻譯的職務。

二一．所以希望迢個課程能爲俄語職員的微聘提

供一個便利的來源，藉以應付目前以及將來的職員需
要。爲一九六二年逛所有受訓及格者安排工作，想來

並無困艱。一九六三年度概算(A/52O5)中爲繼續痹理
這個訓練班列有經費，所需數額大的相同。 一九六三

年以後這個訓練班有無繼繽辦理的必要將靦該班所培

養的及格的受訓人數和秘書處的徭要而定。迢件事當

然會在編擬一九六四年度概算時加以檢討。在适個訓

捒迸開瓣前秘書長曾向諳詢委員會提供詳細情報，後

來又向該委員會提送了進度報告書。

二二．由於這個訓練班的設立逐漸爲各方所知

悉， 若干專鬥楓闞已艇表示願意參加這種安排。秘書

長也許還須考慮作某種類似的安排，以便利俄文打字

員的微聘，因爲在北美洲這種打字員乜越來越艱物

色。

二三 ． 至於在這個方案下聯合國所須負擔的費用

總數，第四款一一一般人事費一一所列追加概算中包

括的－O-，二00美元的數額是此項費用的毛額；
如果計及承包繙譯方面可以捐節的八五，000美元，

則此項費用的淨額就會減少很多。美國代表又問這筌

費用何以沒有在經常預算內統籌勻支，如原先所預期
者。如果不是爲了若干臨時支出項目，諸如在日內瓦

舉行的各種特別會職和聯合國駐盧安達及布隆提特派

團等，則在統第勻支全部數額方面本來沒有困難。
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二四．秘帯長裸信大會議邛規則暗示有微聘必要

語文職員的需要，因而此項費用應該列入緹常預算內。

俄諳訓練班等微聘方案裨盆聨合區全磴會員團，不是

任何一個會員國而已。

二五． Mr. HUSAIN （印度）說，印度代表圍充分

瞭解秘書長所諝鉅額追加撥款的理由。它支持諮詢委

員會在其緻告牻(A/.5239)第十九段中的建議，同時歡

迎秘嚇長已經同意所提議的核減。

二六 ． 印度代表圍也贊成該報告書第十二段、第

十三段及第十四段中所載關於財務程序的建翦。嫵疑

地， 近年來追加概算數額之大是由於不顧聯合國財務

條例及規則第十三條第一項和大會議事規則第一五四

條。聯合國的決策槻關愆該明確規定依眸它們所通過

的任何決議案而從事的各項工作的性質和範圍，又需

要支出的提案應該在屆會中及早討論，以便第五委員

會能移審査這些提案對棍算的影響。第十六屆會期間

沒有遵照這種程序，遂使附屬槻關能侈逃避大合的財

務統制。

二七．以前若千位發言者首就共他主要委員會和

經濟煙社會理事會所通過的程序提具建議。第一五四

條顯然必須嚴格適用；但第一五五條一一該條規定

秘書長應將所有決議案的詳細估計費用通知所有委員

會一是對第一五四條的一種補充條款，也具有同棵

的軍要性。可是迢個第一五五條似乎已鏹康而不用，

這是很可遺憾的。

二八． Mr. TURNER （財務主任）說， 第一五五

條沒有廢而不用。相反的，私書盧力圖確保在任何情

形下這一條都受尊蜇。可是，有時對於該條的適用的

反應沒有盅如所望。

二九． Mr. ILIC （南斯拉夫）說，南斯拉夫代表

團對於提出追加概算這種辦法的煎度是衆所週知的：

這種溉算恋該大加削減，並應限於＂臨時及非常費用＂。

不幸一九六二年度追加概算中所列費用很難如此君

待。無論如何，在年度的早期擬訂追加溉算宜屬爲時

過早。到一九六二年十一月的時候，財務主任就能

告訴委員會經常預算方面大概可作何種掛節，然後委

員會可以參照這種情鎄決定追加椴算實在需要多大的

數目。同時，南斯拉夫代表團完全支持諾詢委員會在

其報告帯(A/5207 及 A/5239)中所提議的各項核減。

三0 . 南斯拉夫代表團也支持伊拉克代表的提

菜惑促諮大會各主要委員會注意在涉及經費問題的

決箴案上必須嚴格違照謫事規則推理。

三一．南斯拉夫代表閬不能支持關於聯合廛所聵

匈牙利問題代表的項目，如果該項目單獨付表決，它

將投票反對。

三二． Mr. SOL TYSIAK （波剿）指出依據往年的

慣例，秘帯長負萁就經常預算中業已核撥款項的項目

請求增擴款項。 一九五七年及一九五八年追加概算計

逹大會以前各屆會所核撥款項總額的百分之十。一九

六二年度追加概算大概會超過三百一十萬美元，此項

數額佔一九六二年度預算的百分之四點三，也等於五

十七個會員國的會費。再者，現在經常預算中可以說和

臨時及非常費用亳無關係的各款的限額已被超過。據

波蘭代表團的了解，大會決議案一七三五（十六）意訶

不在和平與安全的維持、專案法官的任命、囊審官的委

派和國際法院在海牙以外地點開庭之列的費用和關於

會識時地分配辦法的費用，不能視爲臨時及非常費用。

因此，波蘭代表團對於第三款一一薪俸與工査一一下

增加費用七二九，六五O美元而且在該款下又繽諠擴

另一筆款項兩點，表示遺憾。據波蘭代表囷瑨來，當

一個機關在會所舉行屆會的時候，其所需服務人員應

可臨時調用各郡司中從事比較不急要的工作的職員，

這是諮詢委員會屢次建職的。

三三．波蘭代表園又深裸隅切聯合國各機關所作

的一些決定，需要在當前年度已撥款項外另列支出。因

關於設置非洲發展銀行的九國委員會的工作而增列的

支出就是一個適當的事例。總濟塈社會理平會本來應

該等到大會核准了必要的支出以後饞決定設置該委員

會。誠然，聯合國所有決策掞關暱該嚴格遵守財務條

例第十三條第一項和大會議事規則第一五四條的規定，

謹防引起須在當前會計年度中以追加椴算暱付的支出。

三四．波蘭代表團特別反對第十八款＿一特派

團一一下所列隗於所謂匈牙利問題的所謂聯合國代表

的額外支出。該代表的存在是不合憲章的，且櫧成對於

一個會員國內玫的干涉。波蘭代表團又認爲闕於賠償因

國籍而在國家肚會黛政權下被迫害的難民的費用一一－

在第二十款（聨合國難民事宜高級專員辦事處）下所昞

的罷費一一不應由聯合國支付。一切有關費用一＿包

括行政費用在內一一應由德意志聯邦共和圍負擔。

三五．爲了他所提出的理由，波蘭代表團將不支

持關於一九六二會計年度追加概算的決議草案(A/

5223, 附件） 。

三六． Mr. SOW （馬利）指出秘書長爲了應付因

大會所作決定而發生的支出館求增撥款項，是不能加
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以批評的。大會依據薏章行使共權力 ， 決定第十六屆

會應舉行第二期會跟；又誥迫送特派團前往成安逹烏

隆提， 前往葡屬領土和調疍哈瑪紹先生喪生邛件。 可

是，聯合國意圖違反朋係國家政府的意志而派逹代表

訪問獨立的主權國家，宜屬逹反憲章不干涉各國內政

的原則。爲聯合國匈牙利問題代表增列撥款一一，O

00美元是沒有理由的， 馬利代表團將腈求把這一項

撥款從追加溉算中剔除。

三七． Mr. ANDON! （阿爾巴尼亞）說，據他看

來，迫加概算的提出是一種不正常的程序。一九六二

年度的追加概算數額如此之大，以致形成一個眾重問

題 ， 尤其因爲許多國家在暱付其國際財務責任上已經

遭遇到困難。聯合國管理財務的方式某本上是不妥曾

的，而且是有缺點的 ； 財務條例不斷地被違反，結果

大會對財務的統制被嚴靈地破壞。如諮詢委員會所指

出(A/5239，第十一段），在許多情形下，樽節本來是

可以辦得到的， 甚至本來還可以完全避免提出追加概
算。阿爾巴尼亞代表團特別反對列入充未經核准的工

作之用的緇費衹數，如聯合國匈牙利問題代表的工作

等是；它希望委員會料正這種情形。

三八． Mr. QUIJANO（阿根廷）說，如諮詢委員

會所指出(A/520兀 第十八段至第二十段） ， 如果大會

能侈更深謀遠慮，而且更嚴格適用財務條例和議革規

則 ， 則只會有少數幾項臨時工作纔需要額外支出。據

阿根廷代表團的意見， 諮詢委員會所建議的加緊控制

支出的措施應該產生所想望的結果。隅於迢一點，伊

拉克代表所提的確切提案是極有價值的。第五委員會

應該更堅決維護它在財務統網方圍的責任，同時定出

摒法使其他主要委員會裸切注意對共在本屆會所作涉

及經費問題的決定有提高警惕的必要。這些緇費方面

的牽涉應該在一九六三年度概算中充分反映出來。

三九．阿根廷代表團同意謀詢委員會所建議的追

加概算的數額。

四0. Mr. GANEM （法蘭西）說，應該負聯合國

開支坩加的主要耷任的是各區域委員會、各專門問題

委貝會和各國政府。它們沒有充分關心它們的決定所

涉經費問題， 財務條例所規定的限度，議事規則和大

會以前通過的決議案。可是， 秘書長對於本組織開支

的增加也慮擔負一份責任：法蘭西代表團固然同意他

對大會設置三個璽登的委負會去處理一個殖民領土一

事所表示的遺憾，可是如果他在這些委員會設區的時

候就對工作的霍複和不必要的開支提出苷告，則法蘭

西代表團便會更加滿恋。

四一 ． 緤濟暨社會理事會的被批評的原因，軍點

不在它的決定將於一九六二年內引起額外支出一一這

筆支出比較不大一一而i在它沒有堅持一種優先次序制

度，而只挑選那些確局必需和急要的計劃立卽予以宜

施。在可用緄費有限的時候優先次第是必不可少的，

而且應該使聯合國每一個槻閼接受這種辯法。卽使聯

合國預算增加三倍 ， 也不能提供充分的款項以便同時

實施認爲必要的一切工作。

四二．在道些考慮之下，法闃西代表團贊同諳詢

委員會關於追加溉算的意見和建議。

四三．法蘭西代表許論若千代表團抗跟爲聯合國

匈牙利問題代表請撥額外款項一事， 他指出秘書長有

羲務依照大會決箴案一三一二（十三）委派 Sir Leslie 

Munro 擔任該項職務。這個決定在沒有被撤銪前 ， 仍

舊是有效的。 在這個決定未撤銷前 ， 必須核撥款項 ， 以

便廄付所需費用。就法蘭西代表園而言，它將支持有

關的請攙歆項。再者，聨合國匈牙利問題代表的綠告

帯指出該政權在放寬各項限制方面已有很大的進展 ，

匈牙利政府最近同意准許若干主敎出席卽將舉行的梵

蒂扁會議多少可以證男這個事實。

四四． Mr . ROMANOV（烏克蘭蘇維埃肚會主敦

共和園）說，第五委員會每年審崟追加概算，而且每年

沒有多大變更就予以核准，理由是覆核業已發生的支

出是沒有意羲的； 結果秘钳長的預算決定獲得事後追

諮已經成爲一種慎例。無炭地，這種慣例破壞聯合國

在財務方面的規例；聯合國的個別槻關正在開始不顧

它們的決定所涉緄費問題，而且在擬訂計劃時常常將

比較不急要的和眞正靈要的並列在一起 ， 就兩者同時

申請追加撥款。秘書處時常依從它們的意願，並將它

們的階求列入追加底算， 知這第五委員會必然會核准

這種支出。有些代表圏解釋說，這種現象是本組纖工

作範圍擴大的必然結果，然而這種說法是不正確的。

在烏克OO，有許多組織的工作不斷擴展，但是這種擴

展是用愈加經濟地利用人力和物力的方式逹成的。聯

合國也應採用同樣的瓣法：用親在的形式編列的蕷算

使秘書長有很大的餘地可以在各款項目間靈行分配支

出 ， 尤共是因爲一九六二年度預算鎴額比以前爲高。

還有一點應該注意：有些政府一一如義大利和奧地利

等國的政府－＿一協助聯合國在它們國家中宜施計劃 ，
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因而減少了追加概算的數額；這個榜樣很可以爲其他

國家所傚法。

四五．一九六二年度的追加概算計二，七二七，四

八O美元，幾爲一九六一年度數額的四倍。但是在這

筆數額中，有二百多萬美元的款項係充根據大會決職

案一七三五（十六）負擔的所謂臨時及非常費用。烏克

蘭代表團贊同謀詢委員會所表示的意見，卽｀｀此等琿項

中主要涉及的費用不是臨時性的：相反地，只是此項

支出的細目和數額依照目前習慣不能作一稍確的估

計"(A/5207， 第十八段）。烏克闃代表團認爲因大會各

主要委員會所作決定而發生的一切費用都可以列入經

常預算內；只須由秘書長確保几涉及經費問題的決定

都及時提蔚第五委員會審査。爲了保證這種決定適合

本組織的財力，允宜採用一種制度，在這種制度下大

會各委員會，特別是第一、第二及第三，必須證朋它

們的決議案在財政上是正當的。這種方法有助於須作

涉及經費問題的決定的槻關確守規例，和提高徭常預

算的擬訂和統網的效率。

四六．第五委員會須審耷若干其他關於追加攙款

的瞎求；舉例來說 ， 有一筆三00,000美元的請撥

款項係充經濟暨肚會理事會定於一九六三年舉行的若

千種會議之用，但是這些會議的工作在一九六二年內

就須開始進行。烏克蘭代表團認爲在一九六二年度追

加棍算中列入關於次一年度的支出構成一種對財務親
例的明顯破摸，而且與大會第十六屆會所表示的追加

楓算暱以最迫切項目爲限的願望相牴觸。那些會議所

將討論的問題不可能用這種濯法來對待。同時，有若

干靈要會職本來應該在一九六二年內舉行，如擬議的

貿易及發展會議是。

四七．烏克蘭代表團對於私雹長在第三款－一－薪

俸及工資一一下請增撥的一五九，000美元，表示蜇

大懷疑。它認爲充分利用現有雛事人員就可大大的減

少支出；舉例來說，或可考慮指派主管專鬥機閽的辦
事人員前往技術性質的會職工作。一九六二年度追加

槁算中職員旅費一項也大有削減的餘地；爲此目的，

烏克蘭代表團提職世界術生組織所採用並經諮詢委員

會核准（參閱A/5207, 第五十四段至第六十六段）的

旅行待遇標準應予採行，自一九六二年十一月一日起

生欬。
四八 ． 秘書處應力求防止緄常預算中所列它可以

完全控制的項目的支出過於龐大。舉例來說，第五委

員會曾被謂求核准第十款一~總務費＿下所列一筆

超過四六0,000美元的追加概數，這疵數額大部

分是充通訊費、新聞工作用品及事務費和辦公室用品

及自辟複印用品的開支，這些項目所需額外鬪支本來

可以在經常預算內勻支，而不加諮經費。緹甞預算中

有些項目的超額支出而未用蕷算中其他部分的節倧來

抵銷，這種情形只能認爲是違背預算的條例。

四九．可是一九六二年度追加概算的大部分與聯

合國特派园有關。正如烏克蘭代表團艇次主張，安全

理事會應該從和平與安全的實際需要的觀點審憤檢討

特派團；如果＿一像聯合國駐印度及巴基斯坦特派團，

和駐韓國特派團或聯合國所謂匈牙利問題代表·＿＿它

們僅供冷戰之用，暱予撤銷。迢些特派團不過挪用了

維持和平與安全和促進發展較差國家的發展等眞正軍

要工作項下的賓源。

五0. 聯合國的財務狀況至爲嚴重，因此秘舌盧

愈加有査任確保合理的利用共財力。它必須設法用內

部瀟節方式簪供追加支出所需款項，避免過度的人事

緹費，並且更加有伸縮性地運用經常預算，使它不僅

應付一切有計劃支出，而丑也可愿付一大部分臨時及

非常緇費需要。

五一．土席宜佈結束閽於追加概算的一般瓣論。

五二 ． 閼於伊拉克提議第五委員會愿致函大會其

他主要委員會，睛它們依照議事規則第一五四條行事

和依從諮詢委員會關於設置輔助槻關的建議一案(A/

5207，第二十段），主席建議在第五委員會秘書、秘霑處

和委員會中對於這個問題提出特定提案的那些委員協

助之下草擬一件初稿。這件初穡當送請委員會所有委

員審査和核准。然後他將以主席賓格把定本提送大會

主席，請他轉請共他主要委員會主席注意。在此項函件

未經核定前，關於追加檄算項目的討論將不予結束。

洪定如謙。

午技五時臼十五分歆含
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第九一七次會議

一九＊二年十月 ~a !L翔四午前十時四十分紐給

主店： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）．

議程項目·六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.1, A/5179, A/5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/C.5/919, A/ C.5/L.726) 

一敖討論

－．代理税書長提出一九六三會計年度概算
(A/520.5)。1

二． Mr. AGHNIDES（行政及預算問題諄詢委

員會主席）提出諮詢委員會關於一九六三會計年度概

算的報告害(A/5207) 。2

議程項目六十一

一九六二會計年度追加概算(A/5223, Al 
5239）（磧前）

三．主席將一九六二會計年度迫加概算中改訂
概數與最初核定概數不同的各款提付表決。

第一款．各區代表、冬委員倉委員及共他

輔助機關人員敖費及共他費用

第一款改打涇免一，－0三，O五O真元銼一致通

過。

第二款．特別會議

第.::.款改打涇旁.::.,-*九，上一0真元超一及通

遏。

第三款．薪俸與:r.安

四．主席說，秘書長已經決定依照諮詢委員會
所建議的全盤創減數額從擬議的第三款改訂概數（因-

1 代理秘書長陳這全文嗣編爲文件 A/C.S/92衫才葛並
載入大會正式紀錄，第十七屆會，跗件，議程項目六十二。

2 行政及預箕問題諮詢委員合主席陳述全文嗣綱爲文件
A/C.S/926 分發，並戟入大會正式紀錄， 第十七屆會，附件，
議程項目六十二。

O，九二四，五00美元）中剔除六二 ，000美元，削

減後的改訂概數爲四O，八六二五i.00美元。

第三款改訂涇魯四O^*_;:.'五00美元起以六

十士柔針禾通過， 佘根渚十。

第四款．一敖人事費

第四款改訂螭對九，＊九四，..\:-00美元怎以六十

七柔針禾通過，素旗渚十一。

五． Mr. ALLOTT （美利堅合衆國）解釋美國代

表團於表決這一款時茉襯，因爲它對於秘書長不得不

簽訂一個非常的協定在莫斯科訓練俄文繙譯及傳譯員

並分擔這個方案所需表用一事很是關切。蘇聯曾不斯

地表示切望秘書處儷用更多的蘇聯國民。但是蘇聯還

個國家當然不需要聯合國技領協助來訓練可在聯合國

服務的繙譯及傳譯員。事實上，莫斯科外國鼯文敎育

硏究所是很被人稱讚的。此外，據說這個方案在用盧

布支付費用，所以不需要外滙經費。由此可見聯合國

沒有作財務捐助的必要。美國代表團表示擔憂這個方

案所需査金的籌措旂法可能造成一個不幸的先例並且

它希望聯合國在編訂一九六四會計年度概算前會檢討

並軍新評估這整個問題。

六 ． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主祿共和國聯

邦）說，這個方案當然不能算是給與蘇聯的技術協助；

反之，它是會使聯合國本身受到裨盒的協助，財務靉

主任在第九一六次會識強調過這一點。

第五款．職員泯戾

七．土席說，秘書長已座決定依照囧詢委員會
所建議的全盤削減數額從擬職的改訂概數（二，一五

九，七00美元）中剔除一五，000美元，削減後的改

訂概數爲二，一四四，七00美元。

八． Mr. KITTANI （伊拉克）請委員會注意黯詢

委員會報告書(A/5239)第十五段的末一句。他憩知滄

秘書長決定削減一萬五千美元的辯法是就諮詢委員會

所建職的諸種辦法中選擇一個遠是另探別的瓣法。

九． Mr. TURNER （財務主任）回答說， 秘書長

確實不打算在一九六三年度前實施任何改訂旅費標

準。爲逹成從追加預算中削減一萬五千美元的目的起
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見，勢需取消本年度剩餘時日內若干關於因公出差及

回籍休假的計Ill 。

第五款改打綠靑.:::..,-四臼，＊O0美元經iJ.*+

上柔封禾道過，紊橄考九。

第七款．易合及湯地吹叉

第七款7文打綠旁面，四一四，五00洪元融一朶通

過。

第入歌．永久設備

-0. Mr . MALHOTRA （尼泊爾）問什麼是洪

他設備＂（第六項），一九六二年度關於這一項開支的

費用幾乎超出核定概數五萬美元。

--. Mr. TURNER （財務主任）答砹說這一項

開支主要是爲了購買新設各新聞盧的設備，尤其是運

輸設備以及通常的辦公室傢俱和設備。

第八款改訂浪對四四八，五00美元垃一致通過。

第九款 ． 房地維持夷、訾理費及盒金

第汜款玫打起清三，五三六，v:!100美元，品以士十

柔封禾逼過，舌根者十。

第十款．速務費

一二． 主席說秘書長已緄決定依照諮詢委員會
所建議的全盤削減數額，從第十款的改訂概數中剔除

一五，000美元，削減後的改訂概數爲四，一三二 ，二
00美元。

第十款改打綠骨可，一三;.,;.00美元kmJ.七十

柔封禾逼遏，卡赧者十。

第十一款 ． 印用費

第十一款改打綠愤一淫':::.九，上五OJ:.元起以六

+'、票封＊通逯，紊碓者十。

第十＝款．特別費

第十:::..款改打綠靑 :::..五四，＊00美元經以七十

尤系2寸＊通過，佘導考一。

第十入歌 ． 特派團

一三．土席指出諳詢委員合所建職的全盤削減
數額尙餘二萬美元，應從第十八款改訂概數中剔除，

因此本款削減後的改訂概敷爲三，二二四，八－O美

元。有人要求將聯合國匈牙利問題代表的改訂經費單

獨表決。

一四． Mr. KOMIVES （匈牙利）說匈牙利代表圉

和共他若千代表團已曾表示許多次，它們反對某些與

憲章精神不合的特派園，因爲那些特派團不僅沒有加

強各國人民間的友誼，而且使得他們間的緊張倩勢長

久持續下去；關於所謂｀｀匈牙利問題的聯合國代表＂尤

其是如此。匈牙利代表圍將投票反對爲這種不適當行

動擬議的改訂經費。

一五． Mr. SAN GUIANA （幾內亞）感覺不得不

對爲聯合國匈牙利問題代表而開支的不必要費用提出

抗議。那個特使的派遣顯然造成了聯合國對於匈牙

利人民事務的干預，因爲聯合國的職務另寧是加強各

民族間的和平，而且匈牙利人民有他們自己選擇的政

權。幾內亞代表團因此將投票反對擬蹣的撥款並要求

從第十八款中剔除迢個項目。

一六． Mr. MYSLIL（捷克斯拉夫）熱誠贊助幾內

亞代表的見解並參加他的提箴，要求剔除這個項目。

一七． Mr. SOW （馬利）也要求剔除迺個項目並

且說不管怎櫟他要投票反對所腈求的撥款。

一八． Mr. ROMANOV（烏克蘭蘇維埃社會主羲

共和國）說，他也要投票反對爲聯合國匈牙利問題代

表所請求的撥款。這一筆撥款的數目不大，但是它的

性質引起了一個原則的問題。烏克蘭代表圈不能容恕

只會使國際闢係惡化的政洽陰謀。

一九． Mr. AKE （象牙海岸）說，雖然象牙海岸曾

經反對將匈牙利問題列入大會戩程，但是它認爲大會

在終止 Leslie Munroe 爵土的任命以前，將必須負贍！

那個特使所需要的費用。他很希望那個問題不復載入

大會議程，但是在目前的情況下他認爲沒有理由反酮~

核定秘書長所請求的撥款一萬一千美元。

二0. 土席首先把賜於聯合國匈牙利問題代裴
的撥款一萬一千美元付表決。

瞄合國勾伊1]問涎代表呤t缸瓖骨一萵一千美元

怎以四十一柔對十＇、柔通過，卡根渚十九。

二一．主席然後把第十八款全款改訂經費三，二
二四，八－O美元付表決。

第十八款改訂涇靑三'.:::..:::.四,^-0美元緤P^*

+..:::.柔計十一柔通過，佘摧者三。
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第十九赦 ． 喵合國外動專務

第十九款改訂垃對一，三..::.三,000美元起以六

十尤票對禾通過，燕根考十一。

第二十數聯合國難民專宜甯級專員辦事燧

二二 ． Mr. KOUTOBLENA （多哥）感諫聯合國

高級專員榴事處， 因爲它協助那些遭受軍大不幸， 被

迫離開祗國，抛楽財産，逃往臨外避雉的人民。高級

專員辟琿處曾給與多哥有價值的協助，因爲多苻有許

多從一個鄰際逃往的難民。他希望保持並加強這個辦

事處，使它將來效率更爲強大。

名二十款改打經骨二，五八三'..::.00美元緑以六

十八柔1七豕通過， 紊橄渚十一。

第二十一款．匿察法院

第二十一款改訂絃骨九三入，＊00美元．烴一致

通過。

收入溉律

收入第一款．瑊黃析玲我收·入

改入第一款改訂歲其入， -l::-.:::-0,000美元經一

玫通通．。

放入第,:::..款．预算以外帳戶捐款

收入第三款．一敖北入

收入第可款．＊售喵合國郵票

（驊合國郵政管或~)

收入第五款．出巷出販物

收入第＊款．等造寧碭又飲食供扈寧務

二三． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）建議將收入第

二款至第六款同時提付表決。

二四． Mr. HODGES （聯合王國）對於捷克代表

剛纔所作建識沒有異謫，但是在未表決前他想知道第

二款至第六款的改訂收入瓶數是否將如黯詢委員合在

它的報告召(A/5239)第十九段中所作的建議再增加

一萬五千美元。

二五．土席答覆說代理秘禧長已誣決定將第三
款一一般收入一一的改訂概數一，五四四，000美

元增加一萬五千美元。

收入第＝款至茅六款妁改訂板藪五，＊＾可，八O

0美元雄一致通過。

午接十二時四十五分飲令

第九一入次會議

-九*:::.年十月四日星翔曰午接三時十分鉦約

主店： Mr. Jan Paul BANNIER （荷商）

議程璸目六十一

一九六二會計年度追加概算(A/5223,

A/ 5239）（積前）

-. Mr. TURNER （財務主任）說，他願磬朋一

下，委員合對於一九六二年度追加概算既已採取行

動，那末在大會未通過訂正艦費決議案以前， 秘杏長

就一如往年，認爲他有權在業經委員會通過的訂正概

算限度以內行事。

議程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 

Corr.l, A / 5179, A/5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ C.5/ 919, A/C.5/925, A/C.5/ 

926, A/C.5 / L. 726）（續前）

一般計論（k大前）

二 ． Mr. PRICE （加拿大）強調第五委員會的萁

任，主要是籌撥充足的款項，俾聯合國能執行大會及

安全理＊會所決定的任務；協調少量資源的分配，以

利具有優先性質的工作；審識有關秘書處組織及經費

的行政問題。因此，委員會的工作在革本上是非政治

性的；它必須計及的唯一政治因素就在確保本組織具

有宜施憲章所載宗旨的必需耷源，以資雑持並增

高本組棫的效力。 聯合國會員國增加及其維持和平工

作擴展以後，各方廚於它的要求亦隨之增加，在此種

悄形之下，它不得不在可動用的賓源與預期可自某種

工作獲得的利盆兩者之間求得一個平衡。那是一項極

丶
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爲困難的工作，會員國不應因聯合國不能應付各方絮

它所提出的要求而認爲本組織失去了應付新情勢的能

力。

三．聯合國現正進入一個穏定階段，亟須評定及

熏行估計過去的成縝，並設計一個能侈保持擴動性質

和應付未來需要的財政健全的紐纖。此種穏定是爲應

付會員國增加以後罷濟及社會發展需要與爲維持國際

和平及安全所作種種必要努力的匱接後果。不過在加

拿大代表團沼來，儘管目前負擔很多，可是最近幾年

內各方對聨合國的要求似不致大爲增加，因爲會員國

數目的增加不會像過去那樣大。因此，大家應該利用

此一穏定時期，許估過去的緇驗；將目前工作軍行估

價，俾從可以動用的資源獲得最高限度的利盒；考慮

本組熾將來成長的範圍和方向。

四．聨合國的財政困難是加拿大代表團日盒關切

的事項。會員國爲了值得辟理的工作而出的款項愈來

愈減少，因此，本組織不得不挪用共他帳戶存款，出

售公債，並承受欠費八千萬美元以上的負招。那些財

政問題之所以發生，主要由於若干會員國担絕承認大

會關於維持和干工作緤費的決定具有拘束力，並對聨

合國緊急軍（緊急軍）及聯合國剛果行動（聯剛）費用之

是否合法表示疑問。不過現在此類費用是否合法的問

題已因國際法院諮詢意見(A/s161)認爲此類費用係

憲章第十七條第二項所指的本組織費用而告解決，希

望所有會員國郝綠付此類費用的癱額。

五．第五委員會在此糙定期間的最軍要職務之一

就是根據集髖負責原則，擬訂一項大家可以接受的切
宜辦法籌措將來和平維持工作罷費。此種長期解決痹

法可以留助確保將來任何和干維持工作都有充足緹費

可用，而本組織在經濟及肚會發展方面的工作不致受

到妨害。

六．加拿大代表團完全實同行政及預算問題諮詢

委員會的意見，在聯合國財政狀況尙未改善以前，應

暫緩進行資產鬪支計劃，特別是關於擴展大會所設備

的開支計劃。訂的租用瓣法可以作爲擋宜之計。該代

表團並贊同誇詢委員會的意見，至少在一年內遠不暱

增加職貝，同時鏹濟蛇肚會理事會還應該有系統地檢

討其過去朋於方案優先大第的決定，並及早審職任何

新決定所引起的經費問題。該代表團並希望能將審計

委員會所述及的行政槨準及紀律方面某穂髹弛現象加

以有效制止。該代表團贊同前面幾位發言人的意見，

認爲所有聯合國機胭均暱依循適當的預算程序，並且

認爲必須訂定工作優先次第，以憑考慮經費的幾種可

能用途。

七．加拿大代表園對於秘書長努力做到秘霫處職

位公勻地域分配一點表示欣慰。只要校爲妥善的地域

分配並不妨害職員的忠誠、工作悄緒和效率的話，該

代表團倒希望所有會員國在不久的將來均有適當數目

的人員參加工作。

八．該代表團也支持會費委員會關於攤歆比額表

的報告霫(A/5210), 並對原應開會討論若干高度技術

性事項的專家委員合因若干會員國未派逍代表而未能

開會一事感覺逍憾。

九．該代表團贊同諮詢委員會主張擬訂國際合職

日程安排及經費籌措的鍵全程序之瞄。

-0. 最後，他說加拿大政府對於代理秘書長及

其所屬職員履行國際公務員査任的態度表示感佩。

初故(A/C.5/L.726)

第一款各國代衰、各委員澮委員天共他補助磯勛

人員旅費及其仡費用(A/5205, A/5207) 

--. Mr . KlTT ANl （伊拉克）對於艇濟壁肚會

理事會所屬各專鬥問題委員會未宜施每兩年而非每一

年舉行一屆會議的政策表示遺憾。宜際上，若干專門

問題委員會一一例如，肚會委員會－一反而在大會及

理事會核准之下回復到每一年舉行一屆會議的那一個

不相宜的辦法。

認曲妥員令淆和大檯第一款培免一，一一白，OO

0真元的丈謙(A/5207, 第＇、十三段），「A上十＊柔封

＊初續通過，紊禛考一。

第.::敖．特崩倉議(A/52o.5, A/5207, 

A/5珌3, A/C.5/919) 

一二． Mr. HODGES（聯合王國）促請大家注意 ，

關於一九六三年八、九月間舉行的國際旅行及遊覽事

業會職，已由秘舌長提出並由諦詢委員會建議訂正櫛

數二五，000美元(A/C..5/919, 第十五段及A/5243,

第十三段），他希望經濟暨肚會理事會更加嚴格實行俊

先大第制度，並靈行考慮舉行那個會識的時問，俾無

須在一九六三年度預算中爲此用途開列款項。關於翔§

合國應用科學技術裨盆發展較差地區問題會職，他提

起大會最初奮核定緹費總額二百萬美元，以備三年期

間的開支。他竭力支持諮詢委員會的建議(A/5207，第

九十二段至第九十三段），認爲那個會職的全部費用暱
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以二百一十萬美元爲限，分在三個會計年度攤撥，如

此一九六三年度的撥款便可減爲九O三，三00美元 ，

但是一九六二年度如有未動用餘額，仍可在一九六三

年度靈行撥用。最後，第五委員會暱特別促諮理事會

及各項特別會議的笛備委員會注漱諳詢委員會於第十

六屆會所提的建議，1將印刷會議紀錄的網費於事前妥

子計及，並照會所經常會謫慣例，將印刷方案提送出

版物委員會核定。如果以所有四種諾文來印行應用科

學技策問題會議各種科學性文件的主張又告復活(A/

5207, 第八十九段），而不顧及大會第十六屆會就此事

所作的結論，則將使人逍憾。委員會對於此種提案不

應羞步。

一三． Mr. KITTANI （伊拉克）竭力贊同前面一

位發言代表所作的評述。他尤其認爲不應撥款將應用

科學技術裨盒發展較恙地厐問題會議的所有文件全部

繙譯及複印，那是違反當初舉行迢個會議的決定的。

諳詢委員會曾在其赧告書(A/5207) 第八十九段強調

同一論點。他贊同諳詢委員會闢於第二款所作的建議，

但須基於一個條件，就是一九六二至一九六三年度所

有在應用科學技徽問題會識項下做到的任何搶節都應

轉入下一年度，因爲原來表決的二百萬美元經費是供

三年期間之用的。

一四．他不能支持撥款二五，000美元作爲噁
際旅行及遊覽亭業會議網費的建譏(A/5243, 第十三

段）。籃濟槩肚會理事會舉行此項會議的決定是它不

能在其工作方面建立優先次序的一個顯著例子。如果

把擬議的罷費單獨付表決，他準備投票反鉺。

錼拘委員钅請求杭損第.:;.款全鄣飆責一，四六

*';::.00，，，元的走謙 (A/.5207, 第一一四~Jl. A/ 
5243, 第十三段），以上十一柔封禾油瀆逼遏，素損考

- 
。

第五款．成員放萸 (A/5205, A/5207, 

A/5珌3, A/C.5/919) 

一五．土席指出，諱詢委員會建蹣(A/5207, 第
一九一段）撥款一，九七九，七00美元，校秘害呆估

計數二，三二四，七00美元減少三四五，000美元。
誇詢委員會作此建瞄時假定大會會要核准它的提議，

由聯合國於一九六三會計年度開始時採用世界箭生組

廠（衙生組織）所採用的訂正旅行待遇標準。他促請注

意諮詢委員會在其赧告書(A/5207)第五十四段至第
-一'''-

1 參閱大會正式紀錄，第十六屆會，補編第七號，第六十
七段至第六十九段。

六十六段中對此點所作的評述。膈於經濟暨肚會理事

會決定所引起的經費需要，秘書長提出了一個增加二

九，三00美元的訂正賑數(A/C.5/919, 附件叁），後

來諦詢委員會已把那個概數減爲二一，000美元

(A/5珌3, 第十三段）。因此，諱詢委員會所建議的第

二款全部經費計爲二，000，七00美元。

一六． Mr. TURNER （財務主任）說，秘耆長業

已表明，他對於諮詢委員會所建緞的任何一九六三年

度概算核減，均不擬表示異瞄。因此，他接受它所建

議的第五款核減數三五三，三00美元。但是閼於那

項建議所引起的行政問題，秘魯長卻希睪能有自由斟

酌餘地。目前他正就聯合國整個惶系採用共同旅行棵

準問題與職員代表及各專門機閽從事磋商，而且此項

問題也已列入下週開會的行政協調委員會的職程。秘

雀長希望在他完成此種磋商以後及委員會採取最後決

定以前有槻會向第五委員會提出｀虹施這個計劃的意

見。但此舉不應妨碾委員會在進行第五款初讀時先將

諦詢委員會的意見及建議加以審謫。

一七 ． Mr. QUIJANO （阿根廷）獲得 Mr. KIT

TANI （伊拉克）的支持，說委員會在未知悉秘面長所

作磋商的結果時礙難討論有關第五款的建瞰。委貝會

也許願意將該款延至以後再行審誤。

一八． Mr. HODGES （聯合王國）認爲在未得到

秘書長從事磋商的結果之前，委員會可能不願就第五

款作一最後決定。但它可以討論概數及建議，而不正

式初讀核定一筆罷費。實際上，各代表團就採用旅行

新標準所表示的意見甚至對於秘書長從事的磋商是有

鷲助的。

一九． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主羲共和國

聯邦）、 Mr. GANEM （法蘭四）及 Mr. HUSAIN （印

度）同意聯合王國代表所表示的意見。

二0. Mr. ALEXANDRIDES（安普勒斯）問諮詢

委員會是否有槻會審議秘窋長膈於宜蓖旅行新標準所
提出的任何建議。

二一． Mr. AGHNIDES （行政及預算問題諾詢

委員會主席）說， 任何事項，究竟應否發交諮詢委員

會， 當由第五委員會決定。但是他認爲第五委員會或

許不太了解恫況。秘書長現正與職負代表及各專門楓

關討論在原則上業經議定的一項計劃。委員會可以討

論此事，並循通常方式初讀通過概數。另一方面，關

於詳細適用新計劃的一類大要行政事項卻應讓秘罟長

去處理。但如秘書長知悉委員會的意見而委員會又贊
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同他的建議，則可加強秘書長在目前談判中所採的立

場。

二二． Mr. ALLOTT （美利 塾合衆國）及 Mr.

MALHOTRA（尼泊爾）同意諱詢委員會主席所表示的

意見。

二三． Mr. HODGES（聯合王國）說，諮詢委員會

主張聯合國採用衞生組鏃現在適用的訂正旅行標準，

決不應說是損害了職員的合理權利；那是最近幾年航

空旅行發展的一種邏輯結果。聯合國亦非單獨採取此

種步蠑者：全世界的政府和商業槻闕都將出姜旅行的

瞟準降低爲緤濟座位。此種步蝶可使聯合國大有節

省，而決不妨害任何聯合國方案的效率。

二四．至就聯合國的旅行椋準與各專門槻睏所適

用的旅行標準兩者的關係而言，諮詢委員會在其報告

書(A/5207)第五十六段中指出，並不與各機關間的諳

商籀法相衝突，因爲截至現在爲止，各楓賜問在此方

囿並無哉定的政策。大會決定用以減低啪合國旅費的

方法也許可與衞生組織所用者不同；不過該緝纖的行

動是一項合理的行動，誌願所有聯合國槻關終能採用

類似的瓣法。諮詢委員會並在同一轅告書第六十六段

中指出，如果同一標準適用於第一款所列的各國代表、

各委員會委員及大會其他輔助槻關人員旅費的籃，又

可節省二三0,000美元。他希望其他代表團對於

各該國國民以此種賓格作公務旅行時可否適用緄濟座

位撰準一點進行非正式的磋商。這樣推厥適用自是一

種受人歡迎的發展，還有可使秘宙處職員廿心接受新

標準的好處。

二五． Mr. CISS （塞內加爾）認爲委員會應該避

免倉卒作成決定。秘畫嘉的賁任很繁靈，旅行又佔秘

牻處活動的一個靈要部分。

二六 ． Mr. SHAHI （巴華斯坦）說，巴苯斯坦代

表團竭力支持霏詢委員會赧告書(A/5207)第五十四

段至第六十六段及第一七九段至第一九二段。他同意

聯合王國代表所說，這並非依循一個專門槻閽所開一

個先例的問題。第五委員會應就事論事，審籤諤詢委

負合的意見及建議，並應以一個自立槻關的地位加以

虞理。

二七．他指出在未表決第一款以前審歲了第六十

六段，似乎較爲合乎邏輯，因爲那一段也涉及同一事

． 項。

二八．主席指出，第一款僅經初賾通過，因此
仍可參酌以後各款的冀理悄形加以裹核。

二九． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）武，諮詢委員

會關於第五款作過許多有用的建議，其中的若干建議

還可能使預算共他各款的費用減低。他跗於報告書

(A/52O7) 第一九二段主張回簇假旅行採用付款憑單

制度的建議以及此種制度可使行政手繽簡化的情形特

別表示歡迎。此種制度採用以後，職員匯新調動，大

概可使第三款一一薪俸與工資的經費減少。衞生組熾

的旅行撰準自然不會引起多大的熱心，但爲節省湝想，

勢非採用不可。捷克代表園贊同諮詢委員會闢於整個

第五款的意見及建議，但認爲聯合國的旅行方案迢應

作進一步的縮減。

三0. Mr. SANU（奈及利亞）說，奈及利亞代表

圍贊同誌詢委員會關於第五款的意見及建跟(A/5207,

第五十四段至第六十六段）。他對於主張聯合國採用

衞生組織旅行待遇標準之議特別惑俛欣慰；如果決定

如此做，那末他希望秘書長適用此種頵準時不作靄大

的改變。

三一．他特別促閼注意諳詢委員會報告書第一八

二段 ， 其中提到常年會跟日盆繁多使本組饊預算及服

務能址方面的負擔日盒加壓。他不相信私書盧隨時都

竭盡其能力，＇，實現可以配合實磴上及技術上有效服移

的最緹濟安排＂。

三二．最後，他認爲委員會應對有關第六十六段

的任何可能具磴提案加以慎厙的考慮。

三三． Mr. TEMPLETON （紐西蘭）竭力支持諮

詢委員會主張聯合國採用衕生組織旅行縹準的建臨。

此種標準不僅應適用於聯合國職員，而且應該適用於

爲瓣理聯合國事務而出差旅行的政府代表。

三四．土席說，委員會大磴上認爲，作爲一個
自治機關，它可以對討論中的問題作成決定，無須廚i

及任何其他槻關，不過它承認從事諾商及協調也是瞪：

該的。同時，委員合遐一致認爲衞生組織的旅行椰平；

與世界旅行一般趨勢相合，採用此種標準， 必對本沼i

織大有裨盆。雖然在現階段作一決定節係初設，因11t

是可加以袤核的，但因若干代表闆請求延緩表決， F斤

以他建議於下次會翦正開討論，然後再行表決，如果

委員會願意那樣做的話。

決定七級。

午投五時四十五分歆令
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第九一九次會議

一九＊二年十月入日亙期一午後三時十，，，繹給

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

譎程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.I, A/5179, A/ 5205, A/5207, A/ 

5243, A/C.5/919, A/C.5/925, A/ C.5/ 

926, A/C.5/L.726）（積前）

一般計t合（瀆前）

-. Mr. GREZ （智利）認爲秘害處提出的一九六

三會計年度概算(A/.5205)清晰、明確而詳盡，特向它

表示慶賀。他說行政及蕷算問題諮詢委員會報告書

(A/s207)亦是溶晰而朗確的，蹬朗了諾詢委員會工作

的日盆靈要。

二．一九六三年度概算所列費用較一九六二年疫

的增百分之四；像智利那樣一個査源有限的國家，對

於此種事宜，不能不表示不安。惟增加的主要原因穎

係爲了新發展國家的利盒而擴展聯合國的工作，所以

智利政府願意承受額外的財政負擔。誠如智利外交部

長於一九六二年九月二十七日在大會所說（第一一三

五次會綫），聯合國各槻關對於那些與發展中國家有

軍要關係的統纂經濟發展方案可作決定性的貢獻。

三．經常預算中所列款額的百分之四十六左右顯

係面接間接用在技術協助方案的設計及宜施上面。大

家應該夯力增加此項數字，特別應該從盡泣減低行政

費用做起。

四．智利代表團和諮詢委員會一樣，亦認爲返須

確定方案實施的伋先次序，但它了解秘書處面臨的問

題，因爲秘書處接獲了會員國的許多申請。

五．他對於分散技徹協助工作所獲的進展表示欣
慰，並認爲各區域經濟委員會在此方面負有日盎噩要

的任務。

六．橫田先生（日本）說，聯合國由於過去幾
年必須負擔鉅大費用的結果，現正緹過一穂嚴軍的財

政危槻。一九六三年度概算所列費用超出八千六百萬

美元，比一九五O至一九五七會計年度的每年平均數

四千五百萬美元至五千萬美元增加了不少。再則，目

前的總額八千六百六十萬美元多半還會由於秘霍長在

共一九六三會計年度棍算序文第二段中所述及的額外

費用而更爲增大。

七．經常預算中所開費用的大部分由於會員國數

目增多及聨合國在經漪及肚會方面的工作增加而來。

看到聯合國是一個生動的組橄固然使人漓興，但是大

家也必須努力將費用盡是降低纔好；那是第五委貝會

的工作。

八．在中東及剛果維持和平及安全的費用也是極

高的，而且還是目前財政危掞的主要原因。但是此種

危槻與其餾因於本組織費用的實際救額，不如婦因於

若干會員國的拒絕繼付擷額。那種情況特別使人迫
憾，因爲若干團係國家之不履行蜈務並非由於缺乏款

項。因此， 日本代表團亳無保留地實同國際法院的諾

詢意見(A/516 1 ），並希望本屆會在結束前能侈根據此

項意見採取具體行動。

九．日本代表郾很高興聽到代理秘書長在第九一

七次會議中說(A/C.5/925），由於發行公債的結果，本

組織的財政困難暫告克服。日本政府擬認購公債五百

萬美元，希望所有會員國竭力將全部公債劵儘早認瞄

竣事。

-0. 關於一九六三年度概算，他認爲固須加聘

職員來辦理若干新工作，但也應竭力限制新職位的設

置，並盡量利用現有的職員。因此他全心全意支持諮

詢委員會在其報告害(A/5207) 第一二三段中所作的

建職。

－－．會職方案每年加軍。那固然是反映聯合國

工作的擴展，但若干會議似乎置抜了其他會議的工

作，同時還有一些會議，如果參加者人數較少，或者

會期較短，也可能產生同樣良好的結果。如果要盡可

能有效利用會譏方案的經費，便須協調經濟及肚會方

面的工作。

一二．最後，應該注意的是，若干聯合國概關，例

如大會第二及第三委員會及經濟陸社會理＊會，向來

慣例都是召開會謫而不計及緤費，從而引起了使人不

i 安的年年費用增加的塊象。各委員會甑該嚴格遵守財
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務條例第十三條第一項及大會議寧規則第一五四條。

大會及其所屬各委員會必須要知道第五委員會的工

作，同時所有聯合際換關均應密切合作。

一三 ． U TUN SHEIN （緬甸）以 Mr. A這iz 逝

世，特向委內瑞拉代表園致唁。

一四．緬甸是一個査源有限的國家，對於聯合國

費用的不斷增加，不能不感到關切。全部費用一九五

九年度爲六千一百九十萬美元，一九六二年度增至八

千二百一十萬美元，如計及委員會上週通過的追加經

費，則後一數字已增至八千四百七十萬美元。一九六

三年度概算所列費用將近八千六百六十萬美元，但是

現在已經預計必有追加費用，而將來的最後總額似乎

可能要超出九千萬美元。其他聯合國槻關的預算費用

亦告增加，共結果凡是屬於二個國際組廠以上的摑家

便須擔負更匯的負擔。緬甸雖須應付本身的嚴蒐問

題，但是一向都曾股行它對聯合國的所有財政義務，

將來亦擬盡可能如此。它願聯合國繼續成爲一個所

有愛好和千國家一一無論貧富一一均可爲共會員國的

組戢，而且所有會員國均能根據會員國一律平等的原

則，在此絹纖中發揮有效的作用。

一五．因此，在確定聯合國費用時應計及其他國

際嘰關的費用及小國的躁款能力。

一六．緬甸代表團對於戥用增加表示不安，並無

批評秘書長所作建議的意思。該代表團和諮詢委員會

一樣，亦認爲秘書長捲款的諧求｀＇在本質上是合理的＂，

並對微聘職員時所採用的＂有節制的擴展＂玫策寄予同

惰。可是貓詢委員會製疑現有職員究竟是否已盡可能

充分利用一點也是正確的。因此似宜等待大合研究過

秘書處目前人員編制表以後再就此事作成決定。

一七．緬甸代表團贊同諮詢委員會在共執告書

(A/~201)第六十四段中所作眼於旅行規則的建議；該

代表園稍後或許要就第六十五段及第六十六段表示意

見。同時，該代表團尉於諮詢委員會在其報告書第七

十一段中對聯合國體系內各緝織間缺乏協調所表示的

關切亦有同樣感覺；它希望行政協調委員會（協委會）

行將從事的研究可以作爲根據諮詢委員會建議設立

｀，健全獨立擴關＂的基礎。

一八．他並贊同鍺詢委員會主張限制文件印髮及

縮減會議方案的肆瞄。

一九．最後他願說明，緬甸代表團對於若干會員

國某至不繳付其對經常預算攤款的市賞，表示不安。

如果喵合糜要繼續順利推行工作，那末所有會員國便

非負起它們的羲務不可。

二O．他讚許諳詢委員會主席及委員的工作，並

感謝秘書長接受該委員會所建議的核減。

初讀(A/f;.5/L.726）（續前）

第五款．幟員旅費 (A/5205, A/5207, 

A/5243, A/C.5/919）（續前）

二一 ． Mr. ALLOTT （美利堅合衆國）認爲第五

委員會應該通過諮詢委員會建職和秘財長接受的第五

款經費。如何適用旅行待遇標準，應由秘雲長決定。委

員會詆須在共報告書中提及它在原則上贊同諜詢委員

會的建議，這樣一來，秘書長便有採取行動的必要自
由。同時，第五委員會亦暱在共報告書中諝大會建謫，

爲求與聯合國一致起見，所有專門段關均甌採用諒詢

委員會所建蹣的同樣旅行待遇標準。此類標準不便應

適用於通常的職員，亦應適用於技術協助專家一類的

人員。

二二 ． 有人認爲珝合國負擔的各國政府代表旅費

可以節省。美國代表團對於任何此類提案均願予以有

利的考慮。

二三． Mr. MALHOTRA（尼泊爾）憶及大家曾經

討論准許職員作海上旅行不作空中旅行的問題。那種

旅行方式通常固可使費用減低，但卻須支付旅行期中

的生活津貼。爲抵消此一缺點起見，或可減少旅行時

間內支付的海活津貼。

二四．諮詢委員會會在其報告措(A/5207)第六

十六段中提及第五十八段所載的標準或可適用於可自

聯合國教銷的各國代表、各委員會委員及共他輔助啟

關人員旅費。惟第五十八段就不同職類的職員而爲區

別，對於外交人員將引起困難。超過九小時的旅行得

准亨受頭等待遇，校短的旅行則用經濟座位；但是那

樣做只能獲得爲數甚微的節省。另一解法是新標準只

適用於聯合國支付一位代表旅費及生活津貼兩者的場

合，而遇生活津貼由有關政府支付時，則不適用。如

果一國政府願意的話，它可以支付頭等票價與聯合國

所付罷濟票價之間的差額， 並不受阻止。

二五．土席指出，秘書長對於各國代表、各委員
會委員及共他輔助擴開人員旅費及共他費用問題將要

提送一項赧告書。爲避免噩複起見，目前的討論自臨

限於職員旅費。
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二六 ． Mr. MHEDHEBI （突尼西亞）不反對通過

諮詢委員會所建議和秘魯扇所接受的第五款經費核減

數。惟委員會可建識此種核減不應妨害本組纖的工

作，並建議爲民主及平等滔怨作某種調整，但並非在

經濟上打算。

二七． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主臻共和國

聯邦）說，他對於諦詢委員會建議聯合國採用衞生組

熾所宜施的訂正旅行規則一節感覺欣慰。大家用不羞

擔心降低旅行待遇標準就會影響到國際公務員的槃

春，因爲那一點主要決定於他們服務的素質。對納稅

人燕任何旅行槻會的許多國家政府來說，擬譏的措施

甚至遠可能增加秘書處的磬塔。

二八．諦詢委員會報告害第一七九段附表說朋自

一九六一年至一九六三年期問職員全部旅費增加了百

分之二O·六，同一期間職員派往各項會職服務的旅

費增加了百分之五一·七。此種增加未免過高，所以確

有將各委員會會議服務費用減低的必要，這一點是不

厭反覆申說的。許多職員都自會所派往世界共他各地

爲各委員會會議服務，｀而未充分利用當地人負。諦詢
委員會很正確地強調了必須嚴格控制此種費用。

二九．同一考慮也適用於共他出差職負旅費。此

項費用自一九六一年至一九六三年幾增加了百分之二

十四。以寬集統計數字或共他査料爲目的的旅行及木

組蛾高級職負爲進行罷商而作的旅行應減至最底限

度。僅在以任何其他手段決不可能逹到所期望的目標

時纔能作此穂旅行。

三0. 蘇聯代表騮支持諦詢委員會的建職， 難然

它認爲擬議的核減是不侈的。但是它本身不擬提出任

何有關搶節的提案，因爲自目前至一九六四年，諦詢

委負會對於如何根據更經濟、更有效的原則安排職員

派往各項會議服務及其他出差的旅行一點將有更爲詳

盡的審議。

三一 ． Mr. SOL TYSIAK（波閬）說，他對於諦詢

委員會建議聯合國採用訂正職員旅行待遇標準表示感

謝。如果所有自主任級以下的職員及向本組織哉銪旅

費的谷委員會委員都適用此類標準，那末至少可節省

所有旅費的百分之二十，至於適用新制度於所有技術

協助及特設菡金會專家所獲得的節省尙未計算在內。

聯合國兒童基金會（兒童基金會）業已探行新標準，對

所有其他國際機闢澍立了一個絕好的榜樣。

三二．謀詢委員會在共鞦告書第六十三段中指

出，新制度並可在行政方面獲得某種良好的後果，因

爲那個制度可使目前聨置及運輸可與賬務司所有的工

作藍減輕。這樣一來，那兩司的若干職員便可騰出來

從事共他工作。顯然許多職員都被派往在會所以外地

點開會的槻闕服務，而未充分利用當地可用的人員。

舉例而言，依照大會決議案一六五四（十六）設監的准
許廸民地國家及民族獅立宜言賞施情形特設委員會共

有委員十七名，何以該委員會訪問非洲時竟有職員二

十九名髓行，實難爲人所了解。此種旅行浪費金錢，

應立卽斜正過來。

三三． Mr. PRICE（加拿大）說，他完全同意美國

代表所表示的意見，並認爲必須建議所有專門槻關均

適用目前要噸合國通過的訂正旅行待遇棕準。

三四． Mr . ILIC（南斯拉夫）說，如果減低職員旅

費之職係出自聨合國本身而非出自一個志門槻關，當

然更好一點。雖然如此，他霜到諮詢委員會的建議顯

爲委員會全葭委員所贊同，遠是很高興的。但願以後

共他專門機閼能學聯合國的榜樣。

三五 ． 南斯拉夫代表團準備支持將那些向本組織

鞦銷旅費的大會各委員會委員及共他輔助槻闕人員旅

行待遇楔準降低之議。

三六 ． Mr . ZELLEKE （衣索比亞）說，他完全了

解屬合國工作向全世界的擴展，秉以繙譯員、傳譯員

及其他專家缺乏，不足以有效應付會蹣需要，以致職

員旅行加多，費用亦糙之增加。大會當然應該盎力減

低此種費用，同時希望現在擬議的新措施不致損害職

員的槃舉。秘書長也許亦可考慮其他減低費用的方

法。

三七． Mr. HUSAIN（印度）瞬他完全贊同謀詢

委員會的建職， 因爲那項建議似乎不但合時而且是合

理的。無疑地， 秘書長已使職員旅行的數目維持在合

理的限度以內。因此，現在所要做的事並非減少旅行

的大數，而係降低待遇的標準。但是誠如美利堅合衆

國代表所說，應讓秘苞長可以斟酌情形適用詰詢委員

會的決定。

三八． Mr. TURNER （財務主任）對尼泊爾代表

解釋說， 所有核定的各部門出差旅行均係空中旅行，

除非賜係人員具有利用共他運輸方式的特殊理由，願

支付任何額外費用，並願扣減必須扣減的事假日數，

纔可以有例外，但仍以服務要求許可爲條件。

三九．就核定的空中旅行説，職員在核定旅行期

閬，亦卽在離開會所期間，毎日或不満一日而在十二
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小時以上者，得領取生活津貼。就海上旅行而旨，關

於旅途上所耗的時間，職員無權領取生活津貼。他們

卻可爲了某一次的旅行而領取一筆固定的數額，以充

在船上必須支付的若干小小雜費。向本組織報銷旅費

的各委員會委員得領取生活津貼，按低率每日八美元

計算。在橫渡大西洋的旅行業方面，如將飛槻緄濟座

位的過熏行李津貼計算在內，則輪船頲等蹌平均票價
相當於飛槻經濟座位票價，但在多數其他航線上（如

南美、中東及遠東），海上旅行卻較戥。

四0. 他要指出，謀詢委員會所作的建識並不含

有完全改煚本組織對職員所適用之規則的意思。多數

聊合關職員的旅行，尤共是回籍假旅行，業已改用飛

槻的緹濟座位。因此，該委員會的建蔬舐是把業已實

行的政策及辟法推廣而已。

蜍拘委頁會詐求杭4在第五款綠靑:::.,000 ， ..\::-0

0美元的走誤(A/5207，第一九一段又A/,43，第十

三段）·齿經初瀆一此通遇。

第六款．戢員嚴務條例咐件壹第二項及第三項裸定之

公費；交傣瀆 (A/5205, A/5207) 

四一．主席指出諮詢委員會建議(A/5207, 第一
九四段）照秘笞長原提策 (A/520的撥款一00,00

0美元。

稔曲委頁令諭求杭損第＊款經對一00,000

美元約;:t~ (A/ 5207，第一如四段）希經初瀆一致通

遏。

第八欬．禾久設備 (A/5205, A/5207) 

四二．主席指出，秘書長所提概數五九三，九O
0美元(A/5205) 已由諮詢委員會核減，現在該委員

會建瞄撥款五00,000美元(A/5207，第二一一

段）。

四三． Mr. HODGES （聯合王國）促諮委員會注

意諮詢委員會報告霄第二O三段至第二一一段所載意

見，並指出第八款的戥用最適宜於嚴格的行政管制。

第壹項一一傢具及裝置及第貳項一一辦公室設備費用

的增加甚鉅，而用以估計傢具及辦公室設備縣損的標

準似不侈跋格。誠如詐詢委員會所指出，同時亦應避

免車輛瞄置方面的過分支出，特別因爲此種支出可能

使一般人發生一種惡劣的印象。

認的委頁令葫求4詛丹第＾款垃骨五00,000

美元的走哉(A/5207' 第,:::..一一段）當歧初犢一或過。

第九款．昺地維持蕡、管理优及禪仝
(A/5205, A/5207) 

四四．主席指出，秘盪長所提概數三，七四九，四
00美元(A/5205)已由諮詢委員會核減，現在該委

員會建議廢款三，六五0,000美元(A/5207, 第二

二三段）。他並促訥委員會注意文件 A/C.5/L.726 中

的附註三，其中說秘書長請攙的款項包括一筆一。

五，000美元的數額，備充紐的額外房地租金，徂因

一九六二年度有隔適當房地租金的談判未能實現，所

以現在必須參酌可能成立的任何新辯法改訂那筆撥款

數額。

四五． Mr. KITTANI （伊拉克）指出諜詢委員會

建議的數額仍然包括那一華－O五，000美元。他

要想知這委員會是否要對額外房地租金繻費問題立刻

作成決定。

四六． Mr. TURNER （財務主任）認爲最好不要

在諮詢委貝會所建議的數額中減去一O五，000美

元。聯合國仍需額外房地，但因無法控制的理由，一

九六二年未能租得，所以問題尙未解決。今後情形如

何，當然會要告知膝詢委員會。

四七． Mr. VAUGHAN （總務主任）說，本組熾
需要額外房地日盒迫切，行政方面現正竭力設法迅速

解決此項跋蜇問題。他希望能在不久的將來就此項問

題向詰詢委員會提出朋確的建箴。

四八． Mr. KITTANI （伊拉克）仍然認爲財務主

任所提出的解決獬法不能完全令人満意。當諾詢委貝

會授權秘書長於一九六二年作額外支出時，宜際上秘

冉處已找到要租用的房地，但談判未能質現，因而問

題仍未解決。在此種情況之下，最好等待秘祖處找到

此種房地以後再來核定一筆額外房地的緤費。根據秘

霑處代表所說，不久卽可找到。

四九． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主教共和國

聯邦）認爲委員會把兩項完全不同的問題濫淆起來了。

一是房地租金問題；從翥詢委員會報告褐第二一七段

所述及的情況瑨，確應核定一筆經費，但是那種情況

已不存在，因此罷費問題不再發生。另一問題是設備

不侈的問題。爲使委員會結論有所依據起見，秘冉處

廄編敍一項報告楫，說明事質及數字，並述及現在會

所大原可以提供的便利。諮詢委負會在審査過那項報．

告fl1後便可提出關於經費儒要的意見。

五0. Mr. HODGES （聯合王國）同意伊拉克代

表所說，目前無從核定經費一O五，000美元。相反
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地，此數應自緤詢委員會所建議的掩款中減去。蘇聯

代表說過，如果第五委員合能接獲一項膈於會所各雛

公室面稽之利用的轅告書，亦有裨盒。據他所了解，

秘書處塊正對此項問題從邛徹底研究。

五一． Mr. HUSAIN （印度）也有伊拉克及聯合

王國代表所表示的同樣疑問。因爲房地租金談判未能

實現，所以委員會沒有得到豁詢委員會朐於此項問題

的任何建職。該委員會在有機會提出建議時當然會那

樣做，同時也許會對於會所房地的使用情形有所評議。

就目前而言，也許最好不核定所建議的那筆經費。

五二 ． Mr. SOLTYSIAK （波蘭）不了解第九敖詁

撥經費大增有何理由可言，並且強調確有更加嚴格控

制支出的必要。舉例而言，設在先進國家的若干新聞

處規模及費用都嫌太大。如將此類新聞處縮小，便可

有所節省，並把節省的款項用來在最需要的地區鬪設

新附處。再則，這一款列有若干薪俸與工査的概數，

因之審査更感困難。一般説來，支出的數額未免太高。

五三．閼於額外房地，倘可在會所大庾內找到通

融解法，目前委員會便不應核定經費一O五，000美

元。

五四． Mr . SIL VE IRA DA MOT A （巴西）認爲

伊拉克代表的建議是符合健全预算的規則的。目前不

暱核定額外房地租金的艇戥。

五五． Mr. KITTANI （伊拉克）指出攙款－O

五，000美元箕際上構成一筆臨時費用準備金，那種

情形是伊拉克代表團不能贊同的。在通常方式之下，

秘書處向諮詢委員會提出諮搜經費的詳細理由，然後

再由諮詢委員會向第五委員會提出建瞄。因此，他認

爲委員會應暫綏採取行動，並正式建瞄把提付表決的

第九款經費減爲三，五四五，000美元。

五六． 關於聯合國許多外勤辦事處尤共是各新聞

處所佔據的房地，他指出多數新設立的新聞處都在發

展落後國家。委員會應該注意到，其中有許多國家，

例如迦納、坦干伊喀、印度尼西亞及多哥，聯合國無須

付租金，但在若干工業化國家，例如聨合王國、美利堅

合衆國及日本，租金卻是極高的。

五七． Mr. TURNER （財務主任）答裂 Mr. SO

KIRKIN （蘇維埃祉會主毅共和國聯邦）所發的一個問

題，說臨詢委員會報告舌第二一八段中所提及的數字

一四一，五00美元及一四五，五00美元內，除常年

租金－O五 ，000美元外 ，遠包括在事賁上使用那個

房地時所必須支付的消漯、水罨消耗等費用概數。但

在一九六三年度初步概算中，除科金數額－O五，O

00美元外， 卻未另列有關迢些項目的費用。

第九款經魯三，五四五， 000美元以＊十一系對

禾初瀆通遏，佘垠者尤。

第十款．捻移費 (A/5205, A/.5207, 

A/.5243, A/C.5/919) 

五八． Mr. QUIJANO（阿根廷）說，他與於第壹

項－郵罨交通概數的大增感覺不安。罨報數量特別

增加得很多。各代表圍根據緹．驗都知道，在此方面管
理鬆弛時可能發生何種濫用情事。如果秘雷長和聯合

國高級人貝特別努力防止紀律的鬆弛，此種趨勢是可

遏止的。誠然，電報數韋的增加一部分由於本組餓工

作的增加和外地雛事處的開設，但是秘書處仍應設法

溶節。

五九．第叁項一一新聞用品及事務費概數亦告大

增。在此方面亦應設法捐節，尤其是因爲以前所定的

全部新聞事務費用最高限額五百萬美元似乎可能在一

九六三年超出。

＊O. 關於第柒項－－研究及見習方案，他對於

秘害盧所獲得的圓満結果，尤其是執行三洲研究奬金

方案以及訓練新聞叻理人員派往指定新聞盧服務方案

所獲得的圓滿結果，表示疫賀。在此類有意該的方案

之下，可以受過適當訓練的當地職員替代國際人員，

對於新聞處費用的減低，最後必有預助。

六一． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主踐共和國

聯邦）認爲第十款極閽噩要，委員會不應倉卒作成決

定，最好在本次會議終了前不付表決。

六二．他並認爲委員會大可等待第二及第三委員

會就技術協助事項作成政策上的決定後再行審査涉及

技術方案的第十三款至第十七敖，除非情況特別急迫，

非就那幾敖作一決定不可則又當作別臨。

六三． Mr. HODGES （聯合王國）也認爲委員會

最好等到以後再行審楽第十三款至第十七款的概數。

諮詢委員會曾延緩審競此項問題，或有建議提出．， 亦

未可知。

六四． Mr. AG HNI DES （行政及預算問題謀詢

捫員會主席）解釋說，該委員會通常並不就第五編一一

波術方案提出建議。

六五．主席認爲在第十三款至第十七款輪到時，
由委員會加以審査，是極爲正常的 ， 因爲那祗是初讚，
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而且其他主要委員會在不久的將來也不會就技循協助

方案作成決定。

六六． Mr. KITTANI （伊拉克）同意聯合王國代

表就程序問題所說的話。再則，秘書長一九六三年度

請廢的餛費數額與一九六二年度詰撥者相同；那樣一

來，引起了一項大會必須解決的原則問題，因爲一九

六二年糜的數字是一個創造紀錄的數字。如果秘臼長

向諮詢委員會提供補充資料的話，諮詢委員會或可提

出意見，但就目前而言，他認爲最好延綏審議第十三

款至第十七款。

六七．主席說，在此種情形之下，委員會先審
造概算其餘部分一一包括收入概算在內一一－然後再處

理第五編。

午後五時四十五分散令

第九二O次會議

一九六二年十月九日是翔＝午前十時五十分暴給

主席： Mr. 」an Paul BANNIER （荷闌）

議程項目＊十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.1, A/ 5179, A/ 5205, A/5207, A/ 

5243, A/C.5/919, A/C.5/925, A/C.5/ 

926, A/C.5/L.726）（續前）

一般討論（墳前）

-. Mr. CURTIS 環大利亞）說，自始便須承

認，提瞎委員會核定的願算，它的形式和內容可能受

到一般討論直接或確切影響的程度，實際上是有限

的。委員會中各位代表固有擴會在初讀之際審議及批

評預算各款的細節，但他們宜燕可能利用他們的影響

力量來改變預算的結橢或它所反映的優先次序或蒼蜇

點。那是因爲概算是在年度之中經秘書長與行政及預

算問題諳詢委員會之間不斷磋商後擬訂成的，而秘

書長與至少是多數會員國之間可能不一致之盧亦已減

至最低限度。再則，像一九六三會計年度的概算(A/

5305)一樣，秘書長數事先表示願意接受諮詢委員會

的建職，則不一致之處愈盆減少。結果是，各代表團

對於概算可以批評之點很可能是次要的、微小的，而

諳詢委員會的建識通常係反映委員會多數的意願。那

是理當如此的，因爲編製概算的複雜工作舐有委諸像

諄詢委員會那樣徹底了解問題並了解會員國間主要思

潮的一個專家圜體。一般辯論的主要目的在使各國政

府有一個槻會就秘書長正在依循或應該依循的財政

上、行政上一般政策而爲作決定的擴關所隈計及者，表

示意見。經由此種辯論，大會不僅可就政策的趨勢而

且可就它所認爲值得特別注意的方面表示意見。

二 ． 澳大利亞代表團認爲，如不計及本組織的財

政現況或各國政府對癤合國磴系內共他組織或志願接

助方案所負羲務，便不應審査聯合國預算。聯合國預

算宜際上祗是反映本組織費用的一部分，而本組纖的

費用則祇是聯合國整個競系之工作所產生遠較龐大的

費用的一部分而已。

三 ． 聯合國本身處於一種嚴軍的財政危局：到一

九六二年底，未付的債務將逹二二四，000,000

美元左右，而用以償付此顛債務的現金準備可能不超

過一四0,000,000美元。在考慮擴展及增加職

員的提案時及評議未來的前途時必須計及此稱危槻。

問題在：討論一個八千六百萬美元左右的網常預算

如不計及下述事實是否可認爲切合實際或已負起責任

呢：本組織欠債超過一萬萬美元；目前並無消償此項

債務的希望；各項工作引起的債務，如在一九六三年

繼續維持目前的數額，可達遠較緤常預算本身爲高之

數。顯然，審査適當預算數額及最妥當的預算政策一
類問題必須計及減低此項鉅額債務的可能。

四．洩大利亞玫府，和許多共他政府一樣，對於

它對聯合國組織體系經費緣款額的日盆增大感覺不

安。聯合國靚系本年度預算合併計算共逹二萬萬美

元，再加上主要志願方案所需之數一萬五千萬美元左

右，共計三萬五千萬美元，維持和平費用尙不包括在

內。各專門楓關一九六三年度預算亦遠較一九六二

年度爲高，就某一專鬥機關而言，超過之數竟高逹百

分之二十五。因此，各國政府對於聯合國預算所摭以
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提出的背後整個情形與預算本身同樣重視是情有可原 外再作任何噩大變更，現已太逞了。但他要說朗，襖

的。

五． 使聯合國有健全的財政琫礎是每一個會員國

的査任，無論大小貧富。那並不是一項主要或完釒局

於任一國家集園的汽任，亦非屬於秘畫長的査任，亦

非屬於稱爲聯合國的一個不具人格的實體的責任；那
是一項集體的責任。除非每一會員國接受那個事實，

目前的財政危概是不可能解決的。

＊．有些代表認爲他所述及的情形過於黯淡，他

們以爲敖項總可以有蒼落，大國一如發展中的小國同

棵需要聯合國，因此不會誤它垮臺。此種看法不但是

愚蠢、危險而且是完全錯課的。現在到達逼樣的一個

地步，就是說會員國不能再假定，由於某種未經解釋

的原因 ， 臨到最後一個時辰，便會有人踴躍繶款， 從

而減經它們其中有些國家所負的責任使本組織在經濟

上站得穏。此外，問題己不單純是擬訂統法使欠綠者

橄款問題，也在於勸使過去曾忠實履行羲務的國家
承擔額外款項，因爲其他國家雖然槀不猶豫地沾受本

組織給與的利盆，卻朗自表示它們不擬履行所承擔的

羲務。當他說到欠模國家時，他並非指所有對本組織

欠款的國家。若干國家迫於其所不能控制的情境，致

生拖欠。也許未晉參加某些工作的多數國家不肯糍款

是因爲它們認爲並無緣款的莪務。但是另有一個集

團，幸而是一個小集園，表明不管情境如何，不管大會

作何決定，它們均不擬繳款。它們的態度係蔑靦聯合

國，逹反憲章，而且是對喵合國前途的一個威脅。澳

大利亞希望第五委員會各位代表承認，如果他們採取

一種辟法使那些政府得以完全逃避或大體上逃避它們

依憲章所應負的責任， 則本紐織財政困難問題便無從

解決。

七．一九六三年庾概算的數字創新紀錄。雖然，

依照諮詢委員會所建歲的核減，數額比一九六二年度

最初撥款增加百分之三點一左右，但是將來提出的訂

正底數算入後，無疑地增加之數遠較鉅大。實際上．過

去三年支出呈上昇趨勢，一九六二年度的支出較一九

六一年度增加百分之十左右。那種狀態當然不能用代．

理秘書長所用＇＇穩定＂一詞(A/C.5/925)來形容。但是，

不蒞邊際地爭論此種字眼的意羲，殊屬無謂 ； 委員會

應該注意的是事宜和數字，而不是用以形容的字眼。

八．渙大利亞代表團準備接受秘宙長所提的一九

六三年度概算及諮詢委員會的建議。關於一九六三年

度預算的數額或結描，於諦詢委員會所建議的變更之

大利亞代表團採此立場並非賓同擴大政策。實際上，

增加人員的政策在目前是極有問題的。渙大利亞要求

一個強有力的聯合國，足可應付對它日盆增加的需

要。它同意代理秘帯長所說，須採一種動的而非孵的

態度，本組織應該＂維持其向前的瞻望"(A/C.s/925) 。

它不願支持私擅規定預算最高限額一職，因爲那樣，

結果便會過於嚴格。惟在目前的財政困難尙未解決以

前，實行長期擴大政策的箕際可能性一定很有限。在

另一方面，襖大利亞代表團完全了解秘缶處所負的沉

重擔荷。代理秘書長已一如人們所期望的，竭盡一切

辟法在擴款箕施決定及根據經核准的聵求辦理時，總

維持費用在合理的限度之內。但是，雖有此類靨力，
在視狀之下擬定預算計劃的唯一切合實際的方法是計

及節省及稍定而非擴大。希望一九六三年度預算的實

施、一九六四年度概算的編痰及作決定的主要槻關的

行動均能反映此點。

九．在聯合國的工作範圍盆爲擴大及進一步擴大

的座力日增的情形下 ， 擬訂切實有效骔法以控制工作

的優先次序是聯合國在經清及肚會部鬥方面所面臨的

最噩要行政工作之一。在釐訂方案的責任及管理財政

的責任分騁時，問題更爲困艱，經濟聾社會理事會便

是如此。第一，事前不知遁可動用的資源很難確定優

先次序。其次，舉例而言，與理専會所提的髖求給與

的優先次序，可能須視理事會 目前處理範圍以外的共

他工作方案業經確定的優先次序而定。不但需要擬訂

各方案的優先次序一覽表，而且必須剔除或減少不再
有用處的工作。要各槻關提送報告說明範圍不朗確的

各項工作的次序或含蝴地述及如何實施方案及建識以

確保可動用資源的最有效使用，是不侈的。擬職的旅

行及遊覽事業會議便是一個適當例子：所需要的是一

項決定，卽在秘書長須就計罰擬訂預算以前將該計劃

的優先次序排後。最理想的是， 由關係機闈作成此種

決定，但緇濟塈肚會理事會審議它的決定所引起的經

費的那種方式顯然是極令人不滿意的。因此，誅詢委

員會的建職(A/5207，第四十七段）及其關於一九六三

年度訂正概算的綠告書(A/5243)第十一段中所載建

議當然值得促請理事會注意。此類建議亦應促諮理事

會第三十四屆會所設、負責審暇關於翀合國發展十年

之優先次序的十一國特設委員會注意。他希望鉺於特

設委員會的建議，在提送理事會以前呤詢委員會能有

加以評職的槻會。倘若執行此類提議之後情況未有改

善，那末，或須考慮究竟是否腈諳詢委員會本身進一
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步調査此項問題，對優先次序運用更爲直接的影噩力

攝。

-0. 謀詢委員會主席曾強調聯合國機關一律適

用劃一行政櫟準的軍要性，懊大利亞代表國對還一點

至爲同意，並且和他一樣，亦對於最近趨向於逹反此

項原則的發展表示不安。澳大利亞固然承認聯合國體

系內每一組織均在行政上獨立，有它的最高決策槻

櫓負責確定優先次序和行政標準，但認爲時槻已到，

應由體系內的所有組黻了解，採用共同的行政標単不

但有迫切需要而且是與它們的行政獨立一致的。他希

望能竭力設法克服誇詢委員會所說｀＇走向片面行動及

不顧客觀判臨的趨勢''(A/.5207, 第七十一段）。

祜故(A/C.5/L.726）（續前）

第十敖．鏸務萸(A/s2os, A/s207, A/5243, 

A/C計919）（積前）

--. Mr. SOKIRKIN（蘇維埃社會主淡共和臨

聯邦）說，蘇聯代表團不能支持對第十款所建議的概

數，並認爲數額仍可減低，尤以有腦會所工作的費用

爲然。

一二．蘇聯代表團反對在整個預算下爲新聞廳建

職的經費超過大會決議案一四O五（十四）所確定的五

百萬美元最高限額。該代表圍對於新聞屁沿靈莧集新

聞而不若重傳播聯合國在各會員國間之工作表示抗
議；那是歪曲新聞崑作爲聯合國槻隔的眞正宗旨。關

於在第十敖下新聞鄴的特定支出，蘇聯反對：新聞評

論＂一著＂的繼續升印，自會所發出的罨視節目的擴

大，影片方案的擴大。目前新聞嶷允宜全力利用比電

現及影片更易獲得大衆觀棘而費用較廉的通訊媒介，

並須注意它的目的不在替代而在補充各國報導的不

足。再則，對規模廞大的影片方案核撥經費以前，此

稱方案的所有方面均應計及：值得注意的是，新聞廳

製造的許多影片從未在任何地點放映，主要是在國際

影片節放映。．

一三．蘇聯代表團同意諳詢委員會對於爲圖書館

瞬囂出版物的意見(A/5207, 第二三六段）。同時，它

竭力反對主要在美利堅合衆國內作此種購監。它並認

爲通訊費用的增加是不合理的，並認爲那是缺乏嚴格

管制的結果。

一四．爲第十款開列猥數應切合實際及符合極端

節減的原則。蘇聯代表團認爲不應超出一九六二年度

的數字，因此建議就諮詢委員會建議的數字三，九五

二 ，000美元(A/5207, 第二三七段及A/5243, 第十

三段）減爲三，六五九，八00美元。

一五．同時，孫聯代表團與於與技術協助工作有

關的支出亦感不安，幾乎在預算的每一款，都有這樣

一項支出。它詁秘褐處就此種支出擬個節啼，說男－

九六三年度預算中技術協助及其有關工作的緄費總計

有多少。

一六． Mr. HODGES （聯合王國）說聯合王國代

表團同意蘇聯代表所表示的若干意見。比較一下一九

六三年度與一九六二年度的瓶算便可知迢第十款下的

支出劇增。可是，此類費用是特別易受行政控制的。

如果第五委員會輻易假定它必須接受諮詢委員會對第

十款所作的建議，它便可能忽略它的責任：協助秘書

長對一般行政費用行使嚴格控制。也許第五委員會惡

在本屆會更加注意此項問題，而設法刺激此方面的控

制。由於秘宙·長向委員會陳述(A/C.s/925)時台表示

對於諮詢委負會建職核減的數額惑凳不安，聯合王國

代表團不擬支持蘇聯所建議的極大的核減數額。但如

提議對諦詢委員會建識的數字核減一00,000美

元，它可以支持。

一七． Mr. KIRKBRIDE （秘害處）指出秘由長爲

第十敖所提一九六三年度棍數較緄綢整的一九六一年

度支出增加二八七，一八一美元(A/5205, 表 10-2) 。

諮詢委員會的建議如予通過，則較經調整的一九六一

年度支出僅增加－00,000美元左右。此數中，六

四，000美元係自第九款一一房地之維持、管理及租

金一轉入第十款的新聞廳電訊事務費。因此，一九

六三年度增加的數額是極爲適度的。此外尙須注意者，

一九六二年低估非洲經濟委員會（非經合）的費用，一

九六三年須在非洲添設五個新聞處。

一八． Mr. KOUTOBLENA （多哥）說，多哥代表

團對於第十款概數的不斯增加感覺不安，因此支持諮

詢委員會主張核減的建議。他提及誇詢委員會曾評論

各種會議對總務費的影響(A/5207，第二十七段），他

認爲如合理安排會議，該款鯤費當可擒節不少。

一九． Mr. NOLAN （愛爾蘭）說，他了解第十款

一九六二年度的初步及追加燈歆總共四百萬美元左

右。由此可見謀詢委員會爲一九六三年度建職的數

字一三，九五二，000美元一一似較一九六二年度

撥款爲低。加果秘書處確認他此項結論，他願支持詰

詢委員會的建議。
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二0 . Mr. KIRKBRIDE （秘钳盧）說，一九六二

年度訂正概數四，一四七，二00美元，適用貓詢委員

會所建職的整筆核減數一五，000美元(A/5234)後

已減爲四，一三二，二00美元（第九一七次會箴）。此

數字較諦詢委員會爲第十款一九六三年度經賚建議的

數字較高。

二一 ． Mr . AHMED （蘇丹）希望知漳究竟蘇聯

所建議的核減是否影嚮非洲新設立的新聞處及非經合

的支出。

二二 ． Mr. KIRKBRIDE （秘霜處）答覆說．，此種

鉅額核減必將按照比例施行於第十款各項。

二三． Mr. ROMANOV（烏克蘭蘇維埃祉合主踐

共和國）說，秘書處的高級人員固然滿口答認要限制

預算，他們似乎不願將支出噩行調整。就第十款而首，

秘也長所提一九六三年度概數較一九六二年度攙款超

出百分之十三。諮詢委員合酋提出較低的數字，但並

不是已無可核減的可能，此點顯可見諸該委員會報告

書(A/5207)第二三四段至第二三七段。因此，該代表

團支持蘇聯的提案。

二四． Mr. FEKKES（荷蘭）提起在討論一九六二

年痰追加概算之際許多代表園絮於那項概算的數額表

示反對。誠如愛爾蘭代表所指出，諮詢委員會爲一九

六三年度建議的數額較一九六二年度訂正經費爲低。

因此，委員會如通過蘇聯提案，勢須於一九六三年度

面臨請撥鉅額迫加經戥的諮求。因此荷蘭代表囷擬支

持諮詢委員會的建議。

二五． Mr. SOKIRKIN （麻維埃社會主羲共和國

聯邦）諮脲丹代表放心，通過焉聯提案不致於要減低

各新聞處的支出。各新聞處概數在第十款一九六三年

度全部概數中傾佔一極小部分一一－四，一三六，000

美元中的二三四，六00美元。蘇聯建議的核減可以

很容易適用於供會所用途的概數二，九七八，八00美

元。正像聯合王國代表所說，第十款所包括的費用易

受秘書處的行政控制。例如，可鍶由組纖上的程序限

制雹報的數目及篇幅。他並不認爲可以把一九六二年

度經費作一標準， 尤其是就總務費而言。一九六二年

度第十款衹數的擬訂審楫的程度是不侈的。

二六． Mr. VAUGHAN （總務主任）向委員會各

位代表保證， 罨報費用經嚴格控制。舐有經授檔的組

長始可簽字， 而且須經電報電話組的編輯覆核，由他

們設法限制篇幅。秘習盧在維持必要事務的情形下正

竭力減低西用。

二七 ． M~. ALLOTT （美利堅合衆國）說， 美國

代表團大體上同意羨大利亞代表劉於節省所表示的意

見。特別是就第十款而言，美國認爲應依循諮詢委員

會的建謫，因爲秘書長曾經表明，卽使依照諮詢委員

會所建議的數目核減，亦可能使他處境困難。美國代

表團認爲新新聞嵓係爲應付需要，因此它不實成核減

供此項用途的款項。誇詢委員會對該款一九六三年度

經費所建議的數額校一九六二年度全部撥款爲低，美

國代表團不擬支持任何進一步的核減。

二八． Mr. MARQUES SERE（烏拉圭）說，烏拉

圭代表圈不能支持像蘇聨代表所建議的那樣大的核減

數。因此他願支持諮詢委員會所建議的數字。

二九． Mr. MUZIK （捷克斯拉夫）說他對於澳大

利亞代表的竭力籲訥節省得到探刻的印象。委員會應

該計及諾詢委員會報告祖中的有胭各段，共中說可以

作成進一步的樽節。他同意藍聯代表所說，升印新聞

評論｀｀一瞥''引起不必要的支出，同時，罨視和影片並

非宜傳喵合國的適當媒介。因此他準備支持蘇聯提案。

三0. Mr. SOLTYSIAK （波蘭）促詁注意諦詢委

員會報告~(A/5207)第二二九段，其中說電報費的增

加一部分是由於新聞評論｀｀一瞥''；當年創辦此項評論

時，大家的了解是不會增加費用。因此，此項新聞評

論有無繼繽的必要顯應靈加考慮。波闌代表四也贊同

該報告書第三十段至第三十二段中的建譏，尤其是第

三十二段中所建議，卽在爲專鬥槻關進行或與專鬥援

賜合作進行各項計劃時應更加注意與專門換關分擔費

用一點。

三一． Mr. HODGES （聯合王國）說，他不能支

持孫聯提案，因爲聯合王園代表團所設想的是一種遠

較適度的核減， 那櫟可使概數減低到一九六一年度經

調藍的數字。倘若諮詢委員會的建識通過，他希望第

五委員合在報告書裏表示大家希望秘書處能侈有效地

宜行控制，而且在一九六三年度內不致爲第十款要求

追加艇費。

三二． Mr. SANU（奈及利亞）說，他和蘇丹代表

一粿，抱涪同樣的焦慮。他擬支持諮詢委員會建顬的

數字，因爲他認爲任何進一步的核減會使秘齿處造遇

困難。

三三．主席將蘇聨主張爲第十款撥款三，六五
九，八00美元的提瞄付表決。
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故找誤以四十三柔封十柔遠否洪，牽褓者十五。

諾曲委贝令所丈戚的第十款怎青三，九五;::.,00

0美元 (A/5207, 名.:::.三七段J1. A/5243, 第十三段）

．經初瀆以五十，、示對禾逼遇，舌祺考十。

第十一款．邱涓瀆 (A/-'20!i, A/.,201, 

A/5訥3, A/C.5/919) 

三四． Mr. SOL TYSIAK （波蘭）促請注意一九六

三年度概算 (A/5205) 英文本第九十三頁註腳，°其中

述及聯合國對拉T美洲艇濟調圭出版費捐助的數額若

干，此項調査行將成爲美洲國際組織的出版物。他問：

此項調耷是否過去係拉經會所出版，費用若干，何以

美洲國際組織接雛出版，何以聯合國捐助。

三五．概算中說到紐的區域的招商承印費已增加

百分之五，不久又將增加。 波蘭代表園認爲應該慎軍

考慮有無可能在印費不那棵昂洪的區城付印，無論是

在美國抑或在他虞，都無不可。

三六． 最後，他指出稻舌長對於所印文件數目不

能匯接控制，如須減低印刷費用，便須各代表團合作

採用合理的會職時地分配辦法。

三七 ． Mr. HODGES （聯合王國）說，他準備支

持諮詢委員會的建瞄。他和波蘭代表一樣，亦認爲如

果所有會員國合作擬訂更爲合理的會職時地分配辦法

便可減低印刷費。再有一層，秘書處應照諮詢委員會

在其鎄告書 (A/5207) 第二五O段及第二五一段所建

議從事檢討籃常出版物。

三八． Mr. KITTANI （伊拉克）說，前此所作的

努力以控制印刷費用是值得讚許的。過去幾年來，詐

詢委員會的建議與秘書長所提概數相符合；那可以說

委員會裸信各方現正竭力裁減第十一款下的支出。惟

伊拉克代表團擬支持謠詢委員會的略減費用的建職。

三九． Mr. TEMPLETON（紐西蘭）說，他也準備

支持諳詢委員會的痙議。同時，他和諮詢委貝會一樣，

也認爲由於印刷費的上祗應採用更爲嚴格的瓣法，以

決定究應印刷那些合譏文件。最使人遺憾的是某一主

要會譏竟不謀商出版物委員會，須知凡涉及印刷事項

均應與之磋商。

四0. Mr. KIRKBRIDE（秘書處）答覆波蘭代表

說，＂拉丁美洲經濟調査＂過去是一項聯合國出版物，

過夫的預算爲此項調査開列的估計費用爲一一立1.0

0美元，後經由拉經會訂定辦法把此項出版物移轉與

美洲國際組織。一九六三年度概算(A/5205) 第十一

敖第貳項(ix)(b)所列款項五，000美元係供喵合國

領取印本以便正式分發，特別是爲了應付經濟暨肚會

理事會的需要。

四一．關於招商承印方面，他說的有美元總值的

百分之六十在紐的區以外地點承印，現仍蹤繽致力

於增加此一百分數。他並指出大會經常屆會的全部正

式紀錄都是在秘相處內部印刷的，此種紀錄的數妣如

果減少，則反映於第十一款第柒項＿自辟梭印扣減

數。

四二 ． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主義共和國

糊邦）說，他不能投票贊成諮詢委員會的建識。聯合國

若干機關擅行決定印刷文件， 實在不可容許， 這違反

大會決瞄案一四四九（十四）的決定，那項決瞄案責成

它們討論力法，對新增計劃，除情事瓦大迫切者外，

在可於以後會計年度主要概算中爲其提供適當緹費之

前，展緩施行。時間已經來到，誇詢委員會應硏究出

版物的內容，而決定究竟是否值得付印。

四三 ． Mr . JATO!（巴基斯坦）說，他準備投票贊

成諮詢委員會的建議。他特別高興的是，本組織的自

摒印刷設備已充分加以利用。

諗曲委頁令所走成的第十一款經對一，四四0,..\:

五O真元(A/52o7, 茅＝五六i爻叉 A/5243，第十三反）

垃初續以五十＇、柔封＊通過，紊恨右十。

譎程項目六十一

一九六二會計年度追加概算(A/5223,

A/5239, A/C.5/L.728）（綠前）＊

四四． Mr. AGHNIDES （行政及預算問題詰詢

委員會主席）建謫主席爲實施大會議事規則第一百五

十四條問題致大會主席函(A/C. .s/L.728)第五段第叫

句改正如下；

＂應該憤蹠考慮以下各點：盡可能精確藹定

那些槻關的任務規定，那一類槻關所須卮行的任

務：並在可能範圍內計及那一類嘰關的工作方案

和存立期問。＂

＊續第九一八次合議。
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他並建議下一句的第二子句如下： ｀＇...所需要的旅行 四五．主席建職委員會於下次會議討論那些修
的範圍及限制如何，服務的要求爲何，因爲在此方面 正案。

的需求最近異常之多；再則..."。最後，在該段末尾 洪定如謙。

＂第一百五十四條＂後面應加添｀＇第二部分＂字樣。 午接一II寺禾五分歆令

第九二一次會議

-九*..::.年十月元日呈塤..::.午後．四時五十分紐給

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十一

一九六二會計年度追加概算(A/5223, A/ 
5239, A/C.5/L.728）（續前）

－．主席宜稱，致大會主席討論＇貞施大會議事
規則第一百五十四條的信，緹與建議修正的各代表交

換意見後業已擬定。那些代表戲核准這個新擬的信謫

大家似乎無須討論細節。那封信將送大會主席，並作

爲第五委員會的文件刊行。l

二． Mr. LIVERAN （以色列）說， 他希望那封信

合發生所憩筮的效力，同時指出職事規則第一百五十

四條會引起該函所未提到的共他問題。舉例來說，聯
合國有一個槻關，卽使在一件決蟻草案所涉經費問題

在辯論中還沒有明白地表露出來的時候也必須嚴格遵

守第一百五十四條的規定：這個槻關就是秘困處，換

言之，就是秘書長，他在適當的時候必須向閽係機關

或向第五委員會確切指出該決議草案可能涉及的樞費

問題。｝ 就大會方面而言，在沒有接到第五委員會赧告

以前，它不得作成任何可能需要支出的決定。如果採

取這兩種預防辦法，徐輔助機關開會或屆會續開而第

五委員會不參加而外，困雖是不應當發生的。燕論如

何，必須蒞霸指出 ： 某些規定絕對是3呈迫性的，在任

何決定還沒有成爲定案前第五委員會必須能侈就所涉

經費問題表示意見。

三． Mr. TURNER（財務主任）說，一件決譏草案

所涉經費問題的考慮有時引起一個宜際問題。時常發

生的情形是：秘書處就一件審議中的決織草案所需費-
1 後來作爲文件 A/C.5/927 分壺。

用擬列了棍數，可是迢件草案後來沒有通過，或者有

了廙泛的更改；第五委員會賀雞密切注意此等決職草

案的一切階段。

四．就大會續開屆會而言，他也認爲這種屆會另

外引起了一個特殊問題。秘書處素來認爲大會對於共

本身的程序操決定之擋。

五．給大會主席的信如果能侈鼓勵各國代表團在

撰擬提案的時候更加謹慎並力求精確，則它發揮了一

種非常有用的作用。

議程項目六十二

一九六三會計年度概算(A/5121 and 

Corr.1, A/5179, At S205, A/5207, A/ 

5243,. A/C.5/919, A/C.5/925, A/C.5/ 

926, A/C.5 /L.726）（續前）

祜瀆 (A/C.5/L.726）（續前）

第十二敖．特別費 (A/~205, . A/~207) 

六．主席憶及行政及預算問題諮詢委員會建議
依秘宙長之請核撥一二五，000美元，他指出只有

第登項一一韓國聯合國軍紀念公墓一~和第珅項一一

西南非人特別敎育及訓練方案－請求劃撥經費。

七． Mr . SOL TYSIAK （波蘭）要求將第壹項所譜

經費單獨付表決。

認曲安員令所迂祇 a5 第十＝款第牽項垃靑 (A/

520,' 第:::.五,、段）十五， 000其元初瀆以五十五柔

對八票遠過。

認曲委刃令苛辻謙的第十.::.款涇清一.;::.五 , 00

0美元(A/5207' 第;::,.＊一段）綠沏社以五十五柔封禾

通過，牽損渚＾。
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第十」＼款．特派團 (A/5205, A/5207) 

第十九敖．珝合國外動事務(A/5205, A/5207) 

八．主席指出秘書長爲第十八款諮攘緄費二，六
一二，四00美元，業經諮詢委員會減低，該委員合

建蟻核攙二．四五0,000美元 (A/5207, 第二九四

段）。

九． Mr. ROMANOV（烏克蘭蘇維埃沚會主義共
和囪）認爲委員會軼然切望減少本組纖的費用它就應

該採取步驟確保聯合國停止攙付第十八款及第十九款

項下顯然無用的若干工作所需的款項。他當然贊成旨
在維持和干與安全的措施，只要這些措施有正當的理

由，並緄安全理事會予以核准。可是他反對繼續設置

某些特派圜，這些特派閻已經存在了十年或十二年，

沒有產生具體的結果，然而花費了本組織的數百萬美

元，如瞄合國斡國統一善後委員會，這個委員會軼沒

有統一斡國，又沒有辟理韓國的善後事宜，它對於韓

國人民是一種侮辱；又如聯合國印度巴蒂斯坦問題代

表，若干年來他沒有離開過紐的，他甚至沒有告訴委

員會他在做些什麼。迢些無用的槻檔好像已經成爲永

久性的了。

-0. 因此，第五委員會在其報告書中應該要求

所有決定設置特派園的概關每年軍新考慮各該特派團

應否繼積設噩。那樣子，或可能確寅査明各特派團的

任務規定設置期間和職務。 再者依照大會緱事規則第

一百五十五條的規定，秘書長應該將各該特派圏所需

費用詳情告知設厲這種特派團的掞桐，同時他也應該

將各方在第五委員會中就這個問題所表示的意見通知

那些楓關。烏克蘭代表圍將不能核准第十八款及第十

九款項下所中請核撥的經費。

--. Mr. SHAHI （巴茹斯坦）指出對安全理事

會委派的聯合國印度巴基斯坦問題代表表示這種批

評，今年是第三年了。可是第五委員會絕無義務對這

個事項採取任何行動。再者，烏克蘭代表沒有要求撤

銷也已緄設置了十二年的聨合睪駐印度巴莘斯坦軍事

觀察團。安全理事會所設概槨的撤銷是一個專艇於該

理事會的菲項，它的特權不應該被侵害。一九六二年

謇安全理事會閼會討論喀什米爾問題時，本來可以

採取烏克蘭代表此時向大會建職的措施，可是它沒有

道樣做。

六屆會（第八六四次會瞞）會明白表示過，迄今並無改

變。大多數特派團不過徒然耗費本組織的款項。聯合

國韓闞統一善後委員會的情形尤其是如此 ： 該委員會
名不符實而它的常年預算超過一七0.000美元。再

者，第五委員會在第十六屆會期間已經承認大多數特

派團不在執行原來委派給它們的職務。可是它們繼續

存在，本組織繼續撥付經費給它們，同時本詛鏃由於

缺乏款項不得不放棄有用的事業。第五委員會應該用

比一九六一年更加有力的措詞建議：所有這些特派團

宜否繼續設囂，應定期加以檢討；檢討時對於各該特

派固的預算、職員和成效也應加以研究。． 捷克斯拉夫
代表團將對第十八款下詞攙的經費投反對票。

一三． Mr. BENDER （美科堅合衆國）認他對

請撥的經費將投貿成票，共理由巴基斯坦代表已說得

很得體。

一四．綠告員在委員會的線告钳中提及定期檢討

特派團問題的需要時，可再用委員會關於一九六二年

度概算的赧告也中所用的措詞。其時該段文字一一

諳詢委員會綠告書 (A/:5207) 第二八三段中甘加以引

述一－－經第五委員會大多數委員核准。

一五． Mr. HODGES （聯合王隣）說，他貧同巴

華斯坦和美國代表所表示的意見，認爲委員合在其報

告也中除它在一九六一年所表示者外不應有其他評

論。再者，詰詢委員會已經在共豳於一九六二年度概

算的報告舌2 中說，應該參照發展中的＇悄況對特派園

在行政及組織方面的需要作定期的檢討。

一六． Mr. ILIC（南斯拉夫）說，他將同意諦詢委

員會闕於第十八款下應撥鎘費的建議，但是他不同意

所請鄧廣與第伍項關於噸合隳韓國統一善後委貝會的

經費。如果單獨表決第伍項則南斯拉夫代表團對所訥

經費將投反對票。

一七． Mr. QUIJANO（阿根廷）完全贊同諦詢委

員會對第十八款所作的評論。特派團由於其工作很複

雜而且是在世界各地推理的，共所費不貲一點固然是

可以諒解的，可是無疑地它們的費用必須在行政和預

算上受極端嚴格的控制。再者，除隅於聯合國巴勒斯

坦休戦督察組纖－安全理事會已於一九六二年四月

增加了委派給該組織的任務－＿－的費用外，其餘各特

派園的費用業已穏定。

一二． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）說，捷克斯拉 2 大會正式紀錄，第十六屆會，補編第七號，第二五九

夫代表團對於第十八款內所列支出的立場已艇在第十 段。
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一八 ． 阿根廷代表將與詰撥經費投贊成票但他認

爲必須贊同有些代表的意見， 道些代表強調需要從嚴

控制特派團的支出和定期檢討它們的預算。

一九． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主羲共和园

聯邦）說，蘇聨政府對於预算第十八款及第十九款的

立場是大家所知道的。他反對違背憲章而設置的特派

陘所需款項，時移勢異， 迢些特派團已經喪失一切意

峩。他完全若同烏克蘭和捷克斯拉夫代表所表示的意

見。同時鑒於確有需要對於特派豳作定期的檢討，他

認爲委員會的報告褐應該提及謀詢委員會報告書 (A/

5207)第二八二段。

二0 . 在第十六屆會中，捷克斯拉夫代表提議3 設

置特派靨的槻關應該定期檢討迢些特派園的工作職務

及支出。 這個意見應予複述。

諗曲委員令所走故的第十八款經賚二，四五0,0

00美元(A/5207, 第二九西段），經初瀆以五十五票

封十柔這過。

諗討委頁令所走故的第十九款經併一卫9O三， O

00美元(A/5207, 第三O－段），紐初情以五十五票

，t+柔道過。

二一．圭席冝賾第五委員會致第十六屆會的織
告霍第二十八段至第三十二段，因爲有人提箴將這

幾段的文字轉載於委員會卽將發表的報告甚。

二二． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主裘共和國

聯邦）說， 自從第十六屆會以來，情況沒有什麼改變。

3 同上，第十六屆會，附件， 議程項目五十四，文件 A」

5705 , 第二十八段。

4 同上。

其時捷克斯拉夫代表的提案未經通過，但它仍舊有共

價值。如果大多數委員仍舊不贊成該提案，則上一年

報告書的措詞是可以用的，但如果委員會認爲應就捷

克斯拉夫所提一案軍新交換逹見，則新報告書應該提

出這一點。

二三．土席提議委員會卽將提出的報告書應該
載入與上一次報告術中相類似的一節文字。如果烏克

蘭代表願意的話，他的提競也可以在該報告魯裏提

及。

二四． Mr . B'ENDER （美利堅合衆國）說，他不反

對主席的提議並建議採用諦詢委員會接引的一段(A/

5207, 第二八三段）措詞。

二五． Mr. ROMANOV （烏克蘭蘇維埃社會主

義共和關）說，他麒在該報告也裏提及他的提議。

二六． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）認爲行將提出

的報告袒應該確切說明現狀，就是說現時有幾個代表

翦諦爲所用措詞應比上一年赧告宙中稻用者更爲強有

力。

二七．主席建議讓綠告員選擬稿件，內中促諮
大會注意委員會的意見，表朗大多數委員核准謀詢委

員會報告書(A/5207)第二八二段及第二八三段，並

且計及若千代表團曾建識用比前一線告書中所用者更

爲強有力的措詞。

洪定如謙。

午後＊II寺禾五分歆令
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第九二二次會議

一九六.::.年十月十一日是帛可午前十時四十五分鉦鈞

主席： Mr. 」an Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.1, A/5179, A/5205, A/5207, A/ 

5243, A/C.5/919, A/C.5/925, A/C.5/ 
926, A/C.5/L.726）（續前）＊

一般計謚（瀆前）

-. Mr. CHERNYSHEV （蘇維埃社會主綫共和

國聯邦）說，經常預算已自一九五九年度的六千二百

萬美元增至一九六二年度的八千二百萬美元，而一九
六三年度概算(A/5205 及 A/5243)鍶額多至八千七百

二十萬美元。整個說來，這個預算實屬過奢，鉺各會

員際是很蹏的財政負澹。此外，又照舊採用一種非法

辦法，在罷常預算內列入未請准安全理事會而逕行辦

理的工作所需的鎘費；第十八救特派團下爲諸如聯合

國韓國統一管後委員會及聯合國駐印度巴華斯坦軍事

觀察圍等槻措所列的經費，卽其一端。

二．孫聯代表團得悉秘書處意欲在區常預箕中列

入一筆數百萬美元的撥款額， 充爲舒供剛果行動所需

緄費而發行的公債還本付息之用，實裸鶿異。此項費

用不能靦爲薏章第十七條意袈範圍內的＇，本組織之網

費';而且無論如何，大會曾於共決議寀一七三九(+

六）中規定此項非常財務措施不應視爲將來籌措聯合

國經費的先例。因此蘇聯代表團抗職將這個項目列入

緤常預算， 並靦之爲電大違背憲章的行爲。

三．現在聯合國所緇歷的財政危槻，主要係剛果

及中東方面費用浩大的行動所致。殖民國家違背薏章

規定，且不顧許多會員國的意見，使聯合國捲入這些

行動之中b 對這些行動負責者美國及其盟國希望利用

聯合國來鞏固它們在剛果的帝國主義地位。瞄合國在

一九五六年不制裁聯合王國、法蘭西及以色列對埃及

的侵略，而在美國及其軍事盟國的壓力下，建立了所

謂聯合國緊急軍；聯合國不制止比利時對剛果共和國

'' '' 
＊績第九二0次會議。

的侵略，反而在同一國家集靨的座力下，進行所諜聯

合國在剛果行動，該集園利用此項行動分割該國，並

侵吞它的財富， 而不保衞共獨立與領土完整。這兩項

行動每月花費聯合國一千一百萬美元；已徑爲它們花

費了三億美元，這盾不見盡頭。爲了各種理由，多數會

員國拒絕孵供這些行動所需的罷費。原供本組織緤常

工作之用的周轉基金二千五百萬美元業已告善，秘舌

處且以本組鏃的名義承負了鉅額債務。現在那些悪負

此項情鶚之査者卻高談全磴會員國的集體財政資，任，

要求全磴會員國爲殖民國家在埃及與剛果的侵略活動

檐負財政責任。 但如一九六二年九月二十一日蘇聯代

表團團長在第一一二七次全磴會議中所說，蘇聯絕不

同意爲殖民者的罪惡行爲擔負任何寰任。

四．一九六三年度概算過於寵大，且在其他方面

殊多浪費。聯合國仍然支出鉅額款項，償還美籍職員

緣付美國政府的稅款。結果其他會員國，包括酥聯在

內，必須負擔此項費用的一郡分。美國國民佔秘書處

職貝人數的百分之六十，但美國所緤會費俏佔預算的

百分之三十二。這是一種不正常的情形，必須予以料

正。

五．經常預算中竟列有技術方案粿費六百四十萬

美元，亦屬不可。這種支出不能視爲依憲章第十七條

規定的必須費用；此類方案所需鎦費應以志願樂捐的

方式，以各國的本國通貨而不以美元籌供。緄常預算
只應列有本組織通常行政工作所需的籃費。又如鼯聨

代表團過去所曾指出，蘇聨及其他肚會主義國家在聯

合國技領協助方案的具磴實施中道受歧視；這些方案

的設計與實施完全由美國及共軍事盟國的國民掌握控

制。這種歧視使蘇聯玫府對於進一步參加這些方案的

用處發生霾大疑問。

六．說到秘書盧的組纖，蘇聯代表指出蘇聯政府

首長郝魯晓夫先生在大會第十五屆會（第八六九次全

磴會議）中所表示的意見，認爲聯合國各主要槻關的

體制，現已陳舊，應該加以改革，藉以反映現代世界

之劃分爲三大類國家，卽社會主綫國家、屬於西方軍

事聯盟的國家及中立國家。秘袒處的現有磴制主要適

合西方國家的利盒，未能反映肚會主羲國家與中立國

家在聯合國中所發揮的日盒蹏要的作用。美國代表團
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團長史蒂芬孫先生(Mr. Stevenson)實際上也承認這一

點。同時他會向美國參議院外交委員會說，如果聯合

噩繼續從事的工作有違美國利盆卽令用一塊錢在聯合

國上亦屬過多。

七．此時秘書處四分之三的高級員額與百分之七

十的其他一切員額均由西方國家的闕民佔有，而中華

人民共和國起且尙未獲准加入本組鏃，在這種情形下，

當然不可能說聯合國是一個具有眞正代表性的圖際槻

關。經驗所示，聯合國的首長不應由一個人擔任，而

應由代表三大類國家的三個人擔任，他們可以反映並

保護這幾類國家的利盆。此外，這種鼎足三分的雛法

尙應逐漸推及整個秘舌處的各方面；只有如此，纔能

防止任何一類國家取得操縱地位，並使秘褐盧成爲本

組纖創始者所想像的具有眞正代表性的實磴。

八．不幸，目前的悄形顯示憲章第一百零一條的

公平地域分配條款已被忽視。舉例來說，就三十五個

次長及同等級官員的員額而言，西方國家的國民佔了
二十一個， 中立國家的國民佔了十個，而壯會主義國

家的國民僅佔兩個。 D-2 職等的情形也是如此；在五

十六個員額中有二十六個的經費是從預算以外款項籌

供的，共中沒有一個由任何肚會主義國家的人員擔任，

儘管這些國家對這種款項頗多捐助。在三十個經費由

經常預算列支的D-2員額中，西方國家的國民佔了二

十三個，肚會主羲國家的國民只佔五個，而且這五個

都是暫任性質。再者，這五個人得不到足侈的職員與

便利，以致他們不能執行適合於他們的等級的職務，

因而實在無法對聯合國的工作發生任何影響。在西方

國家佔有D-2員額的二十三個國民中，有十六個人得

到永久合同，其意思爲卽使他們成爲贅員，或可以改

用賓格更優的人，也不能將他們辭退。因此，在總計

九十一個高等員額中，肚會主羲國家的國民只佔百分

之七·六，美國及其西方盟國的國民卻佔百分之七十

一，中立國家的國民佔百分之二十一·七。秘書處中

所有應依公平地域分配條款辦理的員額的百分比情

形， 亦復相同。舉例言之，經消及肚會事務部的八個

組長中，有五個是美國國民，逼顯然是對肚會主義國

家的歧視。歐洲、中東及非洲組的職員大牛也是美國

國民，共中沒有一個是該組主管地區的代表。這種安

排的目的是利用聯合國夫便利美國與共他西方園家的

私人査本滲入發展較差國家。

九．就聯合國經費的攤派而言，人們在過去十年

中看到邋種負擔逐漸自美國、聯合王國及法蘭西轉移

到蘇聯及其他肚會主羲國家身上，而不管秘祖處的工

作係受美國控制。美國的攤款額已自一九四九年度預

算的百分之四十不斷減低至一九六二至一九六四諸年

度的百分之三十二·O=, 同一時期聯合玉國的攤款

亦自百分之十二降至百分之七·六。另一方面，各蘇維

埃肚會主羲共和國的攤款自一九四七年度的百分之

七·四增至一九六二至一九六四諸年度的百分之十七 ·

五。蘇聯所負擔的預算攤額已經增加一倍以上。固然，

蘇聯國民所得的增加速度遠大於美國。但是這種情形

主要是由於一九五七年大會決瞞案一一三七（十二）所

規定的所謂｀｀最高限額原則＂，它規定任何會員國攤緣

會費額最高不得超過總額百分之三十。攤派會費時所

根據的主要因素是國民每人平均所得，同時須計及取

得外國通貨的困雖及第二次世界大戰中所逍受的物質

損失；遣些都是正當而客觀的因索，如果正確適用於美

國，當將共攤款額定於百分之四十，而非百分之三十。

史蒂芬孫先生自己也承認，极據緣納的能力，美國對

經常預算的攤款惡該是百分之三十八·五。爲什麼査

本主羲國家中最富裕的國家美區惡該享受財政上的特

權，而鑲蘇聯及其他會員國吃虧？如果按照客觀的經

濟指標而攤派美國的緣款額，則一九六二至一九六四

諸年度蘇維埃壯會主義共和國的會費將爲百分之十

四，而非百分之十七 ·五。不能有例外，美國尤其不能

成爲例外；人們不應忘記，經常預算撥付的大部分歆

項用在美國，因而使該國以無形輸出方式獲得鉅額美

元。此外，聯合國會所設在紐的，又使大筆款項流入

該國。最後，美國用共本國通貨繳納會費，這種利盆

是其他會員國所享受不到的。

－O. 如果本組纖要能適當執行共職責，蘇聯及
其他辻會主羲國家必須能對一切有關秘書處行政、員

額分配及微聘技領協助方案專家等決定，充分發揮它

們的作用。那些無視聯合國中一致行動的必要者，就

會促使聯合國破產，或使它變爲第二個國際聯合會而

有隨之俱來的種種後果。

--. Mr. SHAH! （巴革斯坦）說，代理秘祖長

(A/C.5/925)與行政及預算問題諮詢委員會主席(A/

C.5/926)在第九一七次會議中分別發表的陳述，描述

了一幅黯淡的財政情況，而一九六三年度楓算必須針

對這種情況編訂，到年度終了時，本組織將短虧七千

萬至八千萬美元。他贊同襖大利亞代表在第九二0次

會議中所表示的意見，諸如適當的預算數額及預算政
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策等問題，必須參照目前的財政危槻，加以考慮，巴苯

斯坦代表團歡迎代理秘書長答應提出的建設性建議。

一二．從諦詢委員合線告書(A/s207)第四段至

第六段顯然可見聯合國所有工作，包括維持和平行勳

及從志願樂捐項下籌得經費的工作，预算總額幾達五
億美元，這筆數額鉺於會員國是一種很煎的負攙。在

這種情形下，顯然需要對預算的編製採取負責而塊宜

的方式，同時也需要節約和穩定，而不要擴展。

一三．巴基斯坦代表團完全贊同代理秘書長的意

見，認爲聯合國必須是一備日見增長的生氣勃勃的組

織，小國們可以向它求取迫切需要的協助及支持。聯

合國是這些國家賴以保全其政治及罷濟獨立的唯一途

徑；事實上，自憲章弁言與第五十五條、第五十六條

及第七十三條顯然可見它們的政治解放與經濟改善亦

在本組黻長期目的之列。

一四．瞄合國發展十年是逹成這些 目的的手段之

一，大會甘就此事通過決議案一七－O(十六） ， 促蔚

已發展及發展中各國向個別國家罷浣趨自力增長的目

標加速進展。緤濟笠肚會理事會決瞄案九一六（三十

四）爲逹成此項目的建識了一系列的措施，並爲技術

協助擴大方案及特設苯金會訂出了一億五千萬美元的

目標。

一五．一九六三年度概算應該參照他所提及的長

期及短期目檁加以處理。如代理秘書長所指出，大多

數會員國極願擴大聯合國各主要部門的工作。但是這

種願望必須對照現有的財政狀況，以及這些工作已經

使各會員國政府負擔的巨額費用。

一六．一九六三年度概算是本雜織歷史上最寵大

的概算。 如果在八千六百六十萬美元的總數上再加訂

正既數，現在尙未列入的若干項目，以及應付本屆會

的決議所需緹費的必要數額，共計將近九千五百萵美

元。卽使抵銷了收入以後，同時假定諦詢委員會所建

臨的節減數均鏹核准，須攤繳的總額亦不可能在八千

萬美元以下。

一七．一九六三年度預算的主要增加涉及概算第

二編內的經演及肚會工作，會議単務與第三編內的房

舍設備及鋅公費。秘窋長在共計增設的一一四個專鬥

人貝類及－O一個一般享務人員類員額中，秘冉長爲

經濟及肚會工作誥設六十三個專門人負額及四十一個

一般事務人員類員額。 爲會濺事務廳腈設的新員額計

專鬥人員類十四個，一般事務人員類二十個，此項關

求業經諮詢委員會核准。巴菲斯坦代表團歡迎在非洲

經濟委員會中設假一個規模完整的秘書處，同時設置

兩個分區摒事處；它也確信會跟事務需要新增員額。

它又贊同諳詢委員會的意見，認爲行政管理事務處現

可涪手碚究本組纖的緄漪及肚會工作(A/5201, 第八

段）。

一八．倨是諮詢委員會並未完全贊同秘書長增加

職員的請求，因爲它認爲採取一種逐步擴充職員的政

策，實屬過早。因此，它在專論此事的遙礎上處理此

項概算而不預斷未來的政策。如果大會接受歸詢委員

會的建議，預算淨額將減少一百九十四萬美元，卽減

至七千一百八十萬美元左右。巴基斯坦代表團支持詭

詢委員會提識的各項節減。它對於代理秘書長不反對

這些節減而將勉力使支出不超過訂正總額一節，表示

歡迎。巴基斯坦代表團相信除確保臨時及非常支出外

不致在一九六三年度底提出追加既算的諮求。

一九．論及概算形式時，他說一九六二年度概算

中所列臨時員額、特別技衙員額及湄公河上游流域發

展計劃執行總監鋅邛處等單款，在一九六三年度搬算

內未見列入，巴華斯坦代表團對此略感范異。如一九

六二年度楓算出序言第七段所說，1 一九六二年度｀｀臨

時＂員額經另列預算，因認爲新員額之設匿必須經長

時間證明確有需要，方局合理。諾詢委員會於共綠告
書(A/5207)第一二O段中指出，放棄一九六二年度編

銀形式的結果，將以前的臨時員額併入了常設員額項

下。一九六二年的辦法何以在緄過這樣一個短時期試

驗後卽停止採用，殊艱了解，須知此種辦法可使大會

確保新設員額確有需要，＂臨時＂員額亦不會於效用裘

失後仍予保留。

二0. 代理秘杏長認爲擬談增加經濟及肚會事務

郡與各廑域經濟委員會的職員是有節制增加職員的初

步措施，但是在這種增加的需要未經充分證朋以前，

諦詢委員會反對增加，不管有無節制（同上，第三十八

段）。巴琫斯坦代表郾完全同意黯詢委員會的建議，在

尙未開始推行有節制的增加政策以前，行政管理事移

處應該就現有資源作妥慎調査。秘書長可任意在各部

問調用職員，應該考慮將職東漸減的託管及非自治領

土郡的一些職員用於共他工作。將職員自不需要專門

訓練的職位調至需要技須知識的職位的困雞，是一個

很朗顯的問題，廊由秘霑盅不斷加以研究。
, . 

1 大會正式紀錄，第十六屆合，補铜第五號。
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二一．詐詢委員會對於聯合國各掞覇召開的會瞄

數目的增加，表示關切，並促鵾於本屆會檢討大會決

議案一二O二（十二）時，應設法使合議時地分配雛法

合理化。代理秘宙長認爲立法楓關有責任訂立目頵，

藉以翦助確定常年撥款數額，並在其工作方案的決定

方面接受某些規律；他又認為按照現行辦法，硬性規

定提出研究緑告及其他報告書的時限，於安排會職日

程時亦不顧及秘宙處的服務能力，均有放寬的必要。

他對於代理秘褐長的遣秕評論，表示贊同。經濟暨沚

會理事會已於共決蹤案九二O（三十四）中採取了若干

步蠑，走向這個方向，同時大會第十六屆會主席亦於經

諮詢委員會贊同的文件A/5 1 23 中採取了類似的步驟。

代理秘霄長及謀詢委員會均曾竭力強調立法概關尤宜

訂立目標，藉以留助代理秘術長限制增加戚員。諳詢

委員會建議各理事會也應立卽採用各區域經濟委員會

現所用的那種綜合性工作方案一節，殊堪稱揚。諳詢

委員會建職現在應就過去十五年理事會及大會所作的

許多決識作有系統的檢討一節，亦屬十分合理。

二二．在瓶算臣序言(A/52O5，第十一段）中，代

理秘書長尤諾商同諳詢委員會考慮宜否設法增加周轉

萃金問題。巴苯斯坦代表園贊成增加至四千萬或四千

五百萬美元，因爲此數可使代理秘書長有較多的週轉

餘地，在會費尙未收到前償付頲付未付諸款。

二三．諦詢委員會主席在最近一項陳述(A/C.5/

926)中論及模腺間行政協調問題。無疑地，爲就設於

日內瓦的各機睏職員薪給表逹或協議而設置的現有機

關問鶘橢已在一九六一年至一九六二年間失敗。 一

九六二年初，世界衙生組織（衞生組纖）增加了共一般

事務人員類職員的薪給，一如腳際勞工局以前所採行

動。代理私帯長拒絕了採取同樣措施的鼯力，堅持最

好是想出一個意見一致的解決榴法。由於兩個專門槻

關採取了片面行動，他的處境很困難，除迎早須對日

內瓦雛事處箕施加薪外，別無其他辦法。

二四．巴基斯坦代表團同諱詢委員會一樣 ， 對於

這種發展表示關切。根據大會決議案十四（一）及大會

議事規則第一百五十八條，諮詢委員會的職掌之一爲

就影辜薪給制度的事項，向大會提供意見。依照憲章

第十七條第三項的規定，諮詢委員會亦負責審査各瑪

門槻關的行政預算並提具建謫，因而也負責對各該機｀

關的薪給表提出建議。 一九六二年初日內瓦方面的情

形使諳詢委員會未能履行這些霾要職掌，巴華斯坦代

表園深以爲憾。

二五．巴華斯坦代表圈贇同諾詢委員會赧告書

(A/5121 and Corr.I) 中胭於需要有效協調及聯合諳

商的第三十一段。第五委員會和各專門楓膈久已注痙

維持共同薪給制度。數月前，日內瓦一般事務人負類

薪給表問題專家委員會在其赧告書中曾建議日內瓦所

有各國際組纖的薪給表應靦爲一個不可分割的整

體，今後薪給調整在百分比方面應該割一，並應同時

適用於所有各組織。該報告楫又強調共同決定的必

要。

二六．諦詢委員會在其赧告也（同上，第十六段）

中提出了防止再有這種困媲的必要改革問題。諦詢委

員會在其主要報告習(A/5207, 第七十一段）中建箴，

除其他事項外，此時或宜考慮一九五六年薪給審核委

員會赧告宙(A/3209)2 第二九五段至第三O三段中所

載的建瞄，其中認爲在共同制度的行政方面發生問頲

時，需要一個組熾堅強的獨立槻描作出裁斷。如該委

員會所指出 ， 行政協調委員會（協委會）及其所屬各委

員會在秘杏處階層上確係組織間槻貓，但並不完全足

侈，而且在秘徂盧外也沒有一個掞構能侈評核各組熾

間的歧見。新槻檔固可設置，但是較明智的措施是利

用現有換柟。薪給審核委員會贊成利用國際文官制度

諾詢委員會（文官諳委會），但是它得悉文官誅委會的

行動範圍受到其任務規定的限鵠。因此它建議擴大其

任務規定，除其他事項外，授權文官諳委會＂就需要

協調行動的薪給及人事管理華項加以檢討，並經由行

政協調委員會向管理或立法槻構提出建策...＂（同上，

第三O三段）。

二七．第五委員會在第十一屆會中決定暫緩就擴

大文官諮委會任務規定問題作任何決定，但採取這種

行動的時模現已到臨。巴基斯坦代表瞄將支持此項決
定，並願予文官諮委會一個試驗時期。文官諮委會委

員雖由協委員任命，但不會因此不能表示客觀的裁

斷。

二八．聯合國所遭遇的財政危槭的主要原因是會

員園拒絕緣付聨剛及緊急軍的費用。巴基斯坦對於各

小國感覺雞以應付聯合圍會員園的盒見沉靄的財政員

擔，雖表同情，但認爲根據政治理由拒絕緣款是對於

本組織財務償付能力及本組織生存的威脅。如巴基斯

坦總統於其向大會（第一一三三次全體會諾）演說中所

稱，小國不能見聯合國因缺乏必要的財政支持而失敗。

2 同上，第十一屆會，跗件，單行木。
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它們對於它們已經作爲已有的本組織抵押給某一個大

噩的可能性，亦不能泰然硯之。最貧窮的會員國繳付

共攤款的萁任是和最富裕的會員國相等的。

二九．聯合國財務債付能力及政治前途與剛果問

題的解決連在一起。聯合國在沒有逹到其在剛果求該

國的統一及領土完莖的目的以前放楽剛果，是不可想

像的。冝際上，未到時歳卽行結來此項行動將使本組

織蒙受恥犀。

三0. 代理秘書長稱 (A/C.5/925)本組戢因財政

危嘰而被迫採取的政策是一種＇穏定＂政策。襖大利亞

代表對以這兩個字形容每年預算增加八百萬至一千萬

美元的悄形加以批評，自有理由。另一方面，代理秘

書長用＂有節制的擴增＂一語形容他視謀執行的政策，

亦易引起誤解。就巴基斯坦代表團而言，它贊同代理

秘書長的意見，鑒於聯合國發展十年的目標及瞄合麟

在其他方面日盆增多的工作，本組鏃必須繼續增長，

成爲一個有生氣的組織，俾使各小國及新獨立鬮家能
很有倨心的向它謀求迫切需要的協助和支持。據它

的意見，＂有節制的擴增＂一鼯愿該解釋爲有規律的增

長。

三一．他的代表朧又贊同代理秘出長在本組織工

作常年報告書（一九六一年六月十六日至一九六二年

六月十五B)序言 (A/5201/Add. I ) 中的意見，認爲富

裕與貧窮國家盆見懸殊，較世界因思想原因而發生的

分裂視象更加眞實、更加嚴噩而且最後具有更大的

燥炸性。卽使東方與四力間的衝突能侈和平解決，在

這個貧富懸殊踴象未能消除以前，國與國之間也不可

能有和諧的希望。如巴基斯坦總統向大會所說，在不

得不停滯於落後狀態中的國家與財富充裕的國家之

間，不可能友好共處。前一類國家盼望聯合國能侈減

少而終於消除這種危險的距離。現有的査本流動與技

術協助不足以漓足需要，發展較差國家決心｀，急進'蘢

到世界財富實行公平分配時爲止，因爲沒有這種公

平分配，就不可能有持久和平。聯合國必須能侈應付

它們的正當要求。倘若像愛爾闌外交部長向大會所說

（第一一四二次全體會議），喵合國如因會負國不履行

羲務而告失敗，它就會降爲一個瓣論會，終將遺遇和

國際聯合會相同的命運，而且會予人類以同樣的悲慘

後果。

三二． Mr. ALLOTT （美利堅合衆國）評論孫聯

代夫的陳述，說它對過夫幾年中向委員會提出的箴論

並未補充任何新鮮的觀點。委員會對於這些議論的反

應已經杞錄在卷。

三三．蘇聯代表團在攻擊一部分會員國，特別是

美國的時候，它的態度殊欠坦自。舉例來說，它所引

述美國代表團團長的發言，宜屬蝴章取義。誠然，史

蒂芬孫先生酋向美國參箴院外交委員會說，如果聯合

図繼續從事的工作有違美國利盆，卽令用一塊錢在本

組纖上亦扇過多；但是，薏聊代表故意咯去的一段是

史蒂芬孫先生接涪說的一個有力的、有效的聯合國，

是美國人民的和平、安全和自由的必要因素，如將卽

使在現狀下的聯合國自民主政治的磴系中消除，則在

防禦體系方面勢須增撥許多倍的款項，他殊不願想像

迢種情景。聯合國憲章所規定的宗旨符合美國的眞正

利盒，而作爲聯合國會員國之一的美國的宗旨是逹成

一個有和千、安全、法律及秩序的世界，同時協助發展

較差國家取得美國認爲它們應該享受的生活水準、健

康、工業及農業發展。美國的外交政策以這些目頵爲方

針。如果本組織的努力不採取類似的方針，他將同意

卽令用一塊錢在聯合國上亦屬過多。

三四．他代表美國政府，以代理秘書長及共僚屬

在過去一年內執行十分繁扉的責任，克盛厥職， 特致

賀意。聨合國的財政穩定和秘宙處的忠誠雖然受到嚴

珥的威脅，他們仍能使本組織免於破產，而且向前邁

進。一如過去，代理秘哲長於執行憲章規定時，可以

依賴美國的支持。

三五．財政危攙雉然暫告和緩，但仍嚴靈。惟是

解決危機的可能已見好轉，因爲大量聯合國公債的錯

路已經獲得保證，從而獲得喘息之槻，俾得作較好的

安排，籌供維持和千行動所需的款項。爲喵合國財政

健全計，公債必須照額全部售出。國際法院發下關於

緊急軍及聯剛行動經費攤款的性質的諳詢意見(A/

51如），進一步改善了這種倩勢。此項意見爲容瞄未來

籌措經費的方案提供了堅定的造礎。大會應該依照莓

例通過一件表示贊同法院意見決議案。

三六．聯合國秘書處的地位應與財政情況同爲委

員會所關切。依美國代表團的意見，秘四處職員不必

是＇，中立＂人士，而是具有忠誠的人士，這種忠誠使他

們能侈執行憲章與聯合菡各機闕授給他們的任務，不

論這種任務是否符合他們個人的信念與他們本國政府

的意見。有人認爲沒有一個國際秘扭處能侈充分＂中

立＇＼足以保護所有會員國的利盆，因此主張聯合國

秘書處惡該代表世界思潮的主要趨向。這種提案如繞·
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通過，卽將毀滅國際秘書盧忠誠的華本概念，，而忠誠

正是聯合國主要希望之一。它與地域分配原則並不衝

突；它是世界各國人民都有的特性。美國代表獲按憲

章第一百條及第一百零一條的條文，指出該兩條中所

用｀｀忠誠''一同係指忠於秘書處的責任，而非忠於個今

的私人或政治意見或共出生國的意見。憲章文宇十分

明確，他並非於此時建議委員會採取行動，以求保全
憲章所規定的私書處的地位。

三七．預料在第十七屆會中提出的關於增加定期

任用職員名額的提案，有一些是出之誠意，以圖改善

地域分配悄形的，其他則旨在破槊國際專業文官制度。

美國代表圀準備支持第一類的提案，建識在一個五年

至十年的期間，將定期任用的職員名額增至職員總額

的百分之二十五。它反對任何足以産生破稟專業文官

制度結果的提案， 因爲爲了保全第一百條及第一百零

一條的精腩，這種文官制度是必需的。

三八．在審核一九六三年度概算時，委員會必須

將一九六二年度迫加概算作爲必須於一九六三年內償

付的賬單的一部分，加以審議。據美國代表團的意見，

除因緊急情勢而發生的臨時及非常支出外，通例聨合

國各槻關不應作出需要立卽採取行動而在預算上未列

經費的決定；通應暫綏採取行動，以待於大一年度廄

算內列入行動罷費，並由大會參照其他行動之需要加

以覆核。至於根據經濟暨沚會理事會一九六二年所作

各項決職擬製的訂正概算(A/C..5/91.5),美國代表團

贊同諮詢委員會的意見，認爲理事會應參照現有方案

及可供所有方案使用的總資源，採取措施，以期確保

考慮爲所有新方案訂立優先次序。

三九．聯合國所有各換關必須注意，可以從事的

值得做的和有價值的方案固無限度，但是應該及能侈

從事的方案卻有限度。它們必須參照若干因素作一抉

擇。舉例來說，必須決定某一其他擴關或組織是否能

侈或應該從事這個方案。但是更軍要的是必須決定這

個方案是否十分急要而值得列入數額有限的癤合國預

算內。在決定增撥經費供新方案之用以前，必須願意

考慮睏削或取銷現有方案，方能作第二稹決議。

四0. 美國代表團大靚上同意畸詢委員會關於一

九六三年度搬算減削的二百萬美元的建議，特別鑒於

代理秘書長自稱他不反對諮詢委員會的建議｀

四一．他在提出美國代表團對概算的一般評論時

說，代理秘褶長與本組戡各擬訂方案槻關應該確切知

邋會員國政府日盒關切聯合國系統內各楓關的行政費

用的劇增。舉例來說，一九六三年度聯合國及所有專

鬥槻關行政費用總計增加了百分之一一·三六。鑒於

這個數字龐大，所有會員國暱妥慎審査每一次擬議的

增加，如果對這種增加的迫切性有任何憫疑，就應該

予以關除。

四二．至於代理秘霫長在其｀｀有節制的擴增＂的新

政策下提職增加秘書處職負一案，美國願承認，爲適

當執行拥於聯合噩發展十年的各項決議案計確有增添

經濟及肚會部門職員的必要。但是，它卻認爲可以多

自工作優先較低的部門詞用職員的辯法，應付這種需

要。迢種軍行調派瓣法是任何＂有節制的擴增＂的必要
因素；正是爲了能侈採用這種辦法所以纔採用統一員

額表。誠然，據美國代表團的了解，在代理秘杏長論

及＂有節制的擴增＂時，他的意思是指依據可用策源而

控制增長情形。但是，必須在聯合國的財政狀況得告

鉋全之後，它的工作實在沒有擴展甚或有節制的擴增

的希望。

四三．最後，他要指出職員、旅行、印刷等項下費

用的不斷增加，是聯合國各槻關會議數目增加的禰接

後果，這積會議自一九五四年至一九六O年期間每年

平均一五00＊增至一九六二年的二，二00次。我

們不能使秘書長負澹這種增加的主要資任。他爲這些

會議提供服務，但決定舉行會議者是各會員國政府。

在這種情況下，如果要控制會議的費用，各國政府必

須實施較大的抑制。

四四．除一九六三年度緇常概算外，聯合國須負
澹一九六三年內在中東及剛果繼續行動的費用。據代

理秘書長稱；緊急軍必須繼續開支大的同樣的數額

（一千九百萬美元）；嚇剛的費用未能完全預料，其現

時費用大的爲每年一億二千萬美元。如果這些行動要

繼續在必要的水千上進行，委員會必須就這些行動所

需費用的籌供問題以及將來類似行動所需費用籌供問

題，議定盧理辦法。此外，爲求有時間就這種盧理辦

法逹成協議計，應該努力售出全郡聯合國公債。最後

凡拖欠本組鏃會費的各國政府瞧儘速清橄，藉以顯示

它們對聯合隔和代理秘霑長的信心。

四五．闕於與一九六三年度概算無画接關係的事

項，他指出美國贊成將周轉苯金增至四千五百萬美元

之數隰諮詢委員會的建議(A/5207，第五十二段）加強

財務廳所屬行政管理事務嵓並擴大其行動範圍，以及

擴大諮詢委員會本身的工作範圍。諮詢委員會惡繼繽
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採取慣行辟法，提具比往年更明確的建議；它應該以

更多的時間審核各專門機賄的行政預算並擬具關於聯

合國系統內所有各楓關的行政及預算辦法協調事宜的

建瞄。它尤共應該臏極注意協調各槻隗及組織的日盎

擴增的外勣工作，以期避免外地行政機構和力垃的震

歴。關於這一區他指出根膝經濟壁肚會理事會決瞄

案八五一（三十二）設置的屯設八國委員會曾建識3 在

討論經濟及肚會方面的財務程序、間接費用及行政辦

法時應多仰賴諮詢委員會。

午棪一時禾五分赦令

3 經滂鷲社會班事合正式紀錄，第三十四屆會，跗件，議

程項目十三，文件 E/3639。

第九二三次會議

一元六:::..年十月十一日星期臼午後三時十分紅約

主店： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

譜程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.I, A/5179, A/ 5205, A/5207, A/ 

5243, A/C.5/919, A/ C.5/ 925, A/ C.5/ 

926, A/C.5/L.726）（續前）

一敖討t合（續前）

-. Mr. HUSAIN （印度）稱頌代理秘帯長自就

任以來所作的工作， 尤其是讚許他所提出的湝晰而詳

盡的一九六三年度概算(A/5205)。同棵地，行政及預

算問題諮詢委員會亦抱滔諒解、謹慎及頊責的態度處

理它的事務，從代理秘書長對它所建職的核減並無異

議一項事實，可爲證明。

二．雖有若干使人興奮的發展，財政危槻仍然存

在，而且代理秘智長甚至不能預料三個月以後的情形

如何。周轉革金不能再用以彌補遲糍款項所産生的差

距，一九六二年八月三日，聯合國未支付的債務計逹

一億三千九百七十萬美元，而淨額瑰金査源僅三千三

百三十萬美元(A/C.5/925)。由此可見收入與支出之

問的恙距愈來愈大。

三．在此種情形之下，大會甑特別誥求會員囪練

付它們對經常預算及周轉華金兩者所拖欠的分擔欸

額，因爲雖會一再促請繼付，有若干會員國分擔的飲

額自一九五七年以來未曾綵付。關於公債券，一九六

二年八月一日認瞄的數額雖已超過七千二百萬美元，

但迄今慬有十八何國家繳付不到二千二百萬美元之

數。結果，秘窋長不得不自各項特別基金借鉅額赦項，

惟此種借貸不能久不償遠。因此，所有會員國必須經

常對所有聯合國极戶綠款，俾本組織能履行其職務。

四．緊急軍特別帳戶及爲聯合國在剛呆之行動費

用的專設帳戶在此方面是特別軍要的。那兩個帳戶引

起極複雜的政治問題，舐有經由大會冗長的談判線能

解決。因爲議程項目三十二、六十三及六十四涉及此

事，印度代表團擬於適當時間再加以討論。

五．就印度代表四而言，它已級付它對一九六一

年度及一九六二年度經常預算的分擔數額，而且並未

拖欠已往各年度的級款。文件A/C,5/920/Add. 1 說明

何以聯合際在暫記帳戶內保留一四0,000美元之

數。印度並曾全部糍付共對周轉基金、緊急金特別帳

戶及剛果專設帳戶的分擔數額。此外，它已決定瞄買

聯合國公債二百萬美元。

六．一九六三年度初步概算超過八千六百六十萬

美元，較一九六二年度预算增加百分之五點五，而一

九六二年度預算則較一九六一年度預算增加百分之
三。預算數字的德步增加是一項使人極感不安的事，

因爲本組織的多數會員國目前是發展中國家，處於日

盎困難的地位，要應付聯合國日盎增加的預算上的需

求便不得不縮滅國內的若干重要發展計劃。因此，聯

合國爲本身羞想甑採嚴厲節省的政策，並應審慎考慮

到一切縮減開支的可能性。否則便當遭遇財政上的崩

漬，那將是對人類和平及進步的希望的一個致命的打

擊。

七．印度代表團完全和諳詢委負會一樣，對於會

所及日內瓦兩方面會職數目的增加表示不安(A/5207,

第二十二段至第二十七段）。該代表團擬在處理議程

項目六十五時再詳論此事， 但願在現階段強調此事的
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靈要性，並指出應計及目前普遍存在的情況修改大會

決議案一二O二（十二）。

八．代理秘钳長會促誥注意工作上之回復，尤以

非自治領土的情報爲然。各主要委員會中會員國在還

方面的合作當可避免不必要之支出。

九．他不擬論及諮詢委員會所建議而業經第五委

員會決定的核減數。惟就第三赦一一薪俸與工資及第

四款一一般人事衆而言，他完全支持諮詢委員會表

示的意見，卽對於尙未明確規定的職務，最好徽聘臨

時職員而不添置常設員額（同前，第一二三段）。此外

並希望能減少託管及非自治領土情報部職員，代理秘

帯長在一九六三年度概算序裏已提及這一點。

-o. 涸於日內瓦一般事務人員薪給表，印度代

表團同意諦詢委員合的意見（同前，第七十一段）。對

於走向片面行動及忽視客觀判斷的一種趨努亟須加以

控制，並須有－個建全的獨立槻闢審斷關於處理共同
制度所引起的問題。

－－．預算的增加主要是由於經酒及肚會方面推

行新的工作。那些工作之所以需要是因爲聯合國倘顧
及許多新獨立圍家的需要，便須維持它的動性，擴展

它的工作。再說，每年提出新的迫切熏要方案，諸如

聯合國發展十年、非洲發展銀行及闞於和平使用太空

的工作等都是會員國本身提出的。但是聯合闕査源有

限，此種擴展必須加以控制。因此，代理秘碧長箕施

其｀｀受控制的擴展＂政策所抱謹慎隰度是值得讚許的。

雖然如此，仍須充分計及諮詢委員會所建議（同前，第

三十八段），在添設員額以前，新增的工作濫應盡可能

由現有職員擔任。

一二．此外，應該特別冗視諮詢委員會在共閼於

一九六三年度訂正概算的報告書(A/5243)第八段及

第九段中及其主要鎄告窋(A/5207)第四十七段中提

出的建議：絕對需要確立優先次序制度，尤共是經濟

豉社會理邛會所作的各項決定。也許理事會菜已作成

的決定，特別是協調事宜特別委員會的設置（決議案

九二O （三十四））及決謫案九O九（三十四）的通過，

當可使所須從事的消除及協調易於進行。

一三．至於代理秘冉長在共訂正概算 (A/C.5/

9 1 9)諾撥的額外費用五七八，000美元，印度代表

團支持諮詢委員會所建議的核減數九0,000美元

(A/5243, 第十三段）以及該委員會所提織將其哉告涵

遞送經濟陛肚會理事會（同前，第十一段(a))一案；該

理事會須負聯合國財政困艱的一部分責任。

一四．聯合國新聞工作費用在兩年內自五百萬美

元增至六百萬美元，卽增加了百分之二十。印度代表

團和謀詢委員會一樣(A/s207，第二十九段），亦認爲

在這方囿繼續德定政策是可以做得到的，並且應該磲

性規定新聞廳一九六三年度支出的最高限額爲六百萬

美元。該代表團並支持諦詢委員會在其主要赧告緝第

三十段至第三十二段中F元提建識，徂擬在討論概算第

三款一薪俸與工査一時再行提出提案。

一五．一九六二年度追加概算爲數極高，下一會

計年度可能會更高。因此，印度代表圓業已促詁委員

會注意諱詢委員會主要報告書第十八段至第二十段，

並堅持必須遵守財務條例第十三條第一項及大會瞄事

規則第一百五十四條。它希望第五委員會主席致大會

主席函(A/C.5/927)會產生所期望的結果，並認爲亦

應注意議事規則第一百五十五條的適用，該條宜際上

似已成爲具文。

一六 ． 關於職員地域分配問題，秘冉處不應爲少

數會員國所聾斷。代理秘害長已朝着正確方向採取某

種步驟，印度代表團對於他行將就此項問題提出的報

告四，將予審慎硏究。

一七．印度代表團感覺欣慰的是，代理秘盪長已

接受諳詢委員會主張核減一九六三年度既算一，九六

六，O五O美元之議。該代表團相信他必可使本組纖

繼繽成爲隣際合作的有效工具。

一八． Mr. SILVEIRA DA MOT A （巴西）說，雖

然一九六三年度概算的一般格式較已往的預算有所

改進，巴西代表團在第十六屆會所作若干建議仍然是

可以適用的。第一，預算中不應載有既不局於收入又

不屬於支出的任何項目，例如，臨時或常設負額的添

設。新員額應經由大會決諾案設置，預算僅應反映此

種決議索引起的籃費。第二，對於支出 ， 應作更合乎邏

輜的分頲。 目前採用了若干不同的瞟準 ： 例如，第五

編一一技徽方案一一的支出是依照職務標準分類的；

第七編一聯合園難民事宜高級專員辟事處－一－的支

出是按照行政單位閼列的，而第二編一一人璸費及有

膈費用一的支出則係按照用途。最好對整個預算按
照行政單位分類，而在每敖之中則適用其餘的糠準。
同樣地，應該更爲稍確地劃分行政費用與業務費用。

最後，更爲詳細地分析支出當可使大會單獨表決目前

｀｀統同＂核定的不同細目。至於追加概算，希望第五

委員會業已在本届會採取的步驟可以消除多數困雖。

巴西代表園提出此類建藏係本諸合作精神而非恋在批
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評， 因爲它酮於編製一九六三年度預算所花的一番工

夫表示感謝。

一九．代理秘書長對於諮詢委員會所建策的核減

亳無異瞄，此一事宜更加證明了歸詢委員會執行職務

一向具有的智楚和正確性。巴西代表團對於在本組掀

面臨財政危槻之際一九六三年度支出數額的增加固深

感遺憾，但了解聯合國是一個活生生的有槻磴，必須

生長擴展。代理秘書長提出的＇，受控制的擴展＂政策似

係完全合理的，無論如何，新工作的進行是會員國自

行要求的，聯合國發展十年便是一個例子。放棄節省

固然是無理由的，但是，誠如代理秘帯長在文件A/

C.5/925 中所指出，喵合闞必須向前譫望，並繼續成

爲一個動的紐鏃，俾小圉可以抱箔信心從聯合國那裏

獲得亟需的協助及支援。

二0. 由於會員國所作決定，如關於聯合國發展

十年的決定，不可避免地，必須在工業化、天然資源、

經濟預測及蔗盯緇濟方案等方面以及政治事務方面增

加人享費用。因此之故，增聘職員更應涪誆於效率標

準。經濟既肚會理事會會在共決識案八七三（三十三）

中建譏爲工業發展目的加強秘掛處。巴西甚至願恋支

持添設一專門槻關；但是，無論採取何種解決瓣法，

工作是必將增加，支出亦將證之增加。

二一．巴西代表團贊成分散，但對於區域經演委

員會每新設一員額會所輒添一員額那項事宜，深表遺

憾。分散的用意應該是改變那些委員會與會所在決策

及業務方面的相互力量。巴西代表團認爲秘書長建議

增設的六十三個職位應該軍行分配，而多多注意各區

域委員會的需要，尤以拉經合及亞經會爲然，因爲它

們在發展十年中盧於日盆靈要的地位。

二二． Mr. HASRAT （阿富汗）恐怕本組織目前

面臨的極端困臻的財政狀況會妨害它在各方面的工

作。預算數字的不斷增加是阿富汗和其他小國感覺不

安的事。在六年之內，自六千二百五十萬美元增至八千

六百六十萬美元以上。那種增加本身已屬爲數至鉅，

對於那些以有限財源主要分配於迫切的國內計劃的國

家似乎是龐大無比的。因此亟須穏定預算，但是預算

的穏定不應妨害本組纖的肚會、鎘濟及人這工作。阿

富汗代表團和它在第十六屆會時一樣，認爲確立優先

次序可消除不必要的支出，是走向穩定的一個步驟。

二三．追加椴算是對會員國的一項額外擔負。阿

富汗代表團和其他代表團曾一再表示，希望能侈消除

追加概算或至少將追加的數字減至最低限度。相反地，

追加概算的數字已緹增加。雖然如此，阿富汗代表團對

於秘書長爲改善本組熾財政狀況而作的努力以及他注

意於增進肚會、經濟及文化方面的工作，至爲欣慰。該

代表團對於謗詢委員會亦具有信心，特別是閲讀了它

的報告書 (A/5207) 及聆聘了該委員會主席所作陳述

(A/C.5/926) 以後。因此，大體上，該代表圏支持諦

詢委員會的建議。關於第二款一一特別會議－~他說

秘霑長對於國際會議緹費的籌措及會所職員的參加紐

的以外地點舉行的會議應依循更爲合理的政策。關於

第四款一一一般人事費及第五款＿一職員旅費，阿富

汗代表團贊同霏詢委員會的意見並支持後者的建饑，

但認爲仍有節減的餘地。最後，他希望秘書長能向大

會第十八屆會提出更爲德定的預算。

二四．甚． VELA （厄瓜多）說，代理秘書長建諾

一項＂擴展＂政策，雖然多數代表團一萁地要求爲不同

槻膈確立嚴格的工作優先次序，以求預算的稚定，並

在若干方面逹成有計劃的工作的擴增，而不增加會員

國的財政負擔。誠然，各代表團要秘書長一方面穩定

預算，並同時實施大會、經濟暨肚會理事會及共他槻

關的一切決定，而使秘盅長處於困難地位；實施那些

決定是必然會引起經費問題的。

二五．本組織的現金狀況似乎暫有改進，難然如

此，必須先鞏固聯合國的財政狀況，然後纔能設想到

進一步的擴展。

二六．預算各款經費付表決時，厄瓜多代表團將

一本共以往習慣，依據諳詢委員會的建識投票。諦詢

委員會所建職的核減主要涉及以下各款的概數：第三

款—薪俸與工査、第四款一一一般人事費、第五

款—曠員旅費、第八款＿一永久設備及第九款一一

房地維持費、管理費及租金，那幾款概數大增是准許新

會員國入會及大會、罷濟暨肚會理事會所通過的決議

案兩者的面接結果。除禤算中那幾款的數字以外，暹

有因經濟暨肚會理事會所作決定而引起的訂正概算中

某幾項數額，供充工業發展、天然資源及住宅方面的

擴大工作罷費。此外，大會關於聯合國發展十年的決

議案一七－O（十六）亦引起支出。

二七．難然一九六三會計年度概算 (A/5205) 較

一九六二年度初步經費超出三，七．四三，0-0美元，
諳詢委員會所建議的核減數（一，九六六，O五O美元）

佰相當於秘書長所提一九六二年度追加概算的百分之

五十。厄瓜多代表團相信秘揖長不超出諉詢委員會所
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建箴的數字卽可甑付本組織的費用，而且毘後他用不

羞提出鉅額追加概算。

二八．厄瓜多代表團願在本屆會考慮受控捐的擴

充職員政策所涉及的行政及總費問題，惟認爲必須在

宜無他途可循時始可計瞄此種擴充。

二九． Mr. MUZIK （捷克斯拉夫）說，一九六二

年度預算數字的龐大經已受到許多代表團的批評，此

時如果秘宙長的提案通過的話，那筆數字更將增加

三，七四0,000美元；對於此點，他深表邋憶。如

果照目前的速率繼續增加下去，預算將在十年之內增

加一倍。捷克政府對於許多會員國不能了解的目前此

種趨騁要提出最強烈的抗議。誠然，本組織在若干方

面的工作已經增加，那是值得欣慰的，但是，解決之

道不在增加職員及預算，而在力事樽節及宜施關於分

散的決議案，卽將會所的職務及職員移轉於各區域經

濟委員會。另一方面，在聯合國工作減少的若干方面，

概數並不按照比例降低，以致於預算的增加遠超過本

組廠工作擴展的程度。經演翌肚會理事會所作決定的

實施、會所建築物的增建、一般事務人員及勞力工人薪

給的增加亦是底算數字龐大的因素。此外，一九六二

年度的支出因追加概算數額的提出而超過了核定的數

額。此種完全不能容許的值習在委員會辯論的過程中

受到過應得的批評。

三0. 顯然支出增加的主要原因是秘書處職員不

靳的增加。諮詢委員會的詳盡報告情 (A/5207) 昭示

此種鉅額的增加是不合理的，至少可減一，九六六，O

五O美元。報告揖中並說與如果停止增聘人員，預

算便可維持原數，甚至可以減低。捷克代表團完全贊

同謗詢委員會報告書第三十八段所載意見，亦認爲必

須對於秘書盧每一部門職員的工作及職務作一詳細調

耷。例如，如果剔除若干似無必耍的統計調査工作，

便可裁減統計處的職員。捷克代表園贊成諮詢委員會

所作多數的秸論。

三一．在另一方面，它不能贊同第六編（特派團及

有關工作）的概數，並提及捷克代表園認爲如把聯合

國支出分爲行政支出及業務支出兩類便較易於控制預

算，便可使預算維持一個合理的數額。行政支出的最

高限額可確定爲五千萵美元左右。如將技術協助方案

的經費移輯於技額協助擴大方案預算， 並把兩個方案

合併起來，對於會員國和聯合國技術協助方案本身都

是有利的；那樣便可節省行政費用。而且那棵一來使

可以本國貨幣緣款，如像擴大方案的情形一棵。捷克

擬增加它對擴大方案及兒童琫金會的橄款；它並非企

囧限制對發展中國家的協助，相反地，是要使聯合國

技術協助及經常預算兩者合理化。

三二．繼續不使安全理事會獲悉有關和平及安全

之維持的決籤案涉及的噩費問題造成一項嚴珥的問

題。若干政治特派團亦係如此，凡是年熏憲章的會員

國對於此種一再述反情邛必然感覺不安。

三三．關於改良會所房地之議，允宜再度考慮聯

合國會所遷往另一國家的可能，俾會員國代表團 ， 尤

其是肚會主羲國家及非亞圀家的代表們，不致於受到

美園普遁存在的種族、宗敎及政治歧靦。

三四．委員會面臨的另一噩要問題是秘杏處職位

的地域分配問題。目前不公平的傾向是偏靠於西方軍

事同盟隣家的國民。秘惜盧籃常地承尤致力改善，但

所得的宜際結果是級不足漳。從肚會主羲國家徽聘人

員，這項工作起至較一九六一年暹綏下來了。中立國

家所佔的比例也難使人滿意。爲料正此種現象 ， 必須

迅速改變永久合同對定期合同的比例。僅僅添設新職

位是不侈的；現有職位必須以不同方式分配。再則，

公勻地域分配原則必須適用於所有聯合國槻關，如技

術協助局、特設琫金會、聯合國難民事宜高級專員辦事

處、兒童基金會及國際法院書記官虞。爲聯合國羞想，

必須終止目前此種不平衡莪象，俾秘書處可以眞正反

映世界政治力痘的眞正劃分。

三五．委員會並須審議所講聯合國的財政危楓。

此種情癆之所以造成並非由於本組廠的罷常支出，而

是緣自在剛果及中東進行的工作。因此， 應該負責的

是利用聯合國以遂行共薤民主踐目頵及不顧憲章以逹

成其意願的那些國家。國際法院對於此事作過一種不

幸的措置。雖然它無權裁判實際上純屬一項政治的爭

端，它述反憲章原則以九票對五票通過了一項誇詢意

見(A/5 161 ) 。

三六．肚會主義國家的代表團曾於大會第十六屆

會批評會費委員會的工作方法。根據該委員會提送本

屆會的執告書(A/52 10), 顯見它並未改善其計算國民

所得的可査比較的程度，未曾解決最高及最低｀｀限額＂

的軍要問頲，並未作成使第五委員會有所依循的建議。

由此可見該委員會的報告書具有噩大的缺點。第一，

繼款最多的會員國的攤額在犧牲共他會員國之下再度

減低， 另一方面美國因聯合際會所及各代表團設在紐

約而獲匯大的利盒。史蒂芬孫先生本人便在衆議院外
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交問題委員合中發言承認，如果適用｀｀負擔能力＂標準，

則美國對预算的擔負應增至百分之四十四至四十五。

但是，美國會費最高限額的確定並不能阻止該國對秘

書處愈來愈強的影響力量。料正此種不平衡的瓣法不

是減低美國的會費，而須適用＂三匹馬車＂原則。

三七．關於捷克斯拉夫的綠款問題，他提及該團

代表團曾在第十六屆會對於攤派該國的數額增加百分

之三十六提出過抗議。會費委員會最近的報告榻 (A/

5210)中說明，該委員會和秘書處兩者都極爲了解，適

用於肚會主羨國家的國民所得觀念不能諮爲是與聯合

國定袈相同的。會壺委員會的錯誤，在未穎到西方及
肚會主彧經濟學者在這方面的工作。一九六二年初在

日內瓦舉行的歐洲統計學者會議從事的討論便可證朋

肚會主義國家的抗議是確有理由的。會費委員會把生

產成本作爲計算的根據，原暱計及必須扣除的因素，

然後纔能使那種計算可實比較；倘照那樣做去，捷克

斯拉夫的會費便不會增加到那樣不合理的程度。捷克

並不要求特殊待遇，祇是要求依照它的責任和能力攤

派它的會費。

三八． Mr. MARQUES SERE（烏拉圭）感登欣慰

的是，代理秘書長對於言咨詢委員會的建睺不擬反對，

同時他稱道諜詢委員會完成的工作。會負園負擔能力

增加的程度不幸趕不上國際合作所產生的需要。唯一

解決辦法是確立合理訂定的優先次序，並逹成協調，

在成立那樣多的國際槻關之際，那的確是極爲困難的

事。

三九．聯合國預算數字一年一年地增大，所以如

此，一部分是因爲准許新會員國入會，一部分是會員

國本身所作決定的結果。它們理應擔負它們所作決定

引起的經費。若干支出，如爲加強各區域艇濟委員會

及設置新聞處的支出，是完全合理的，而且是有成效

的。靨一九六三年度概算之後似乎還有追加概算。如

果追加費用確係迫切，烏拉圭代表圍不擬反與，因爲

在一個進步迅速的世界中此種支出是易於了解的。若

干概數，尤其是涉及特派團者，引起了原則上的反對，

但如所依據的決議案仍然有欬的諾，那些工作便須繼
續下去。

四0. 聨合國方面工作的擴增當然是使人欣慰

的，但是代理秘窋長提到的＂受摔制的擴展＂必須不超

出會員園的能力範圍。因此，預算必須是集體選楞所

得結果。最後，烏拉圭代表園大體上支持諉詢委員會

的建箴。

祜讀 (A/C.5/L.726）（續前）＊

第二十款．聯合國葬民事宜高級專員辦事處

(A/5205, A/5207) 

綠主席邀諭，聯合國埠民事宜高級專頁代表 Mr.

Urrutia 就妾員令謙席。

四一．主席提及秘盡長所提概數二，四九四，O
00美元(A/5205)經請詢委員會核減，後者建瞄攙款

二四00,000美元(A/5207, 第三O八段）。

四二． Mr. HODGES （聨合王園）論及概算第二

十款及收入第二款一一預算以外帳戶撥款一一－兩者，

他感凳不安的是，出自計劃經費的若干業務人員在常

設員額懸空時卽經補入，特別是出自志願難民基金的

資助金狀況仍然令人不滿意。諱詢委員會曾再度強調

(A/.5207, 第三二O段）必須將査助金所由確定的基礎

解釋清楚，希望能於大會第十八屆會澄清此點，並且

不再將業務人員包括在常設員額之內。

四三． Mr. URRUTIA （噼合圍難民事宜高級專

員辦事處）首先提及該辦事處的雙重責任，一方面須對

＂老＂難民須責，他們是兩次世界大戰的惱牲者，已爲

他們擬訂最後援助方案，另一方面須對新的難民團葭

負責，高級專員正設法筲助他們，願爲關係政府出力。

四四．閼於聯合王國代表提出之點，他解釋說，

若干人員終於包括在常設負額之內，錐然他們的費用

係出自計翦］經費，實則他們早已軼行行政上的萁任。

在援助＂老''難民的最後主要方案完成以後，不會有再

繼繽此種情形的危險。

四五．爲計算在高級導員所經管的志願基金項下

的査助金常年數額，必須訂定圓滿的標準公式。一九

六二年度給付聯合國的査助金共六五0,000美元，

共中出自經常捐款的五八0,000美元及捐助北非

洲難民的款項七0,000美元。該辟事處當然不會

在一九六三年內收到供此用途的捐款。但是，該辦事

處已將出自經常捐款的査叻金數額自五八0,000

美元增至六00,000美元，雖然它的支出數額已

告增加。高級專員尉於行政費用的減低極爲閽切，同

時，誠如諮詢委員會報告柑(A/5207)第三O四段中所

說，業已獲致相當的揖節。高級專員和第五委員會一~

檁不願增加概數。他必將竭力在諮詢委員會所建議的

數額範圍內執行方案，除遇意外情事，不擬請求增鏹

逕費。

＊續第九二一次會繳。
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認詢委黃會所迂謙的第二十款經費'..:::.,四00,0

00美元(A/5207, 第三O入段）祖JJ社以六十五票封

本通過，紊導者十。

Mr. Urrutia ， 瞄令國難民事宜高級專囹代表述席。

收入溉箕 (A/5205, A/5207, A/5243, A/C.5/ 919) 

收入第一款 ． 瑊頁祈玲科收入

四六．土席提起，由於經濟吱肚會理事會所作
各項決定而風行訂正各項概數 (A/C.5/919) 共中有一

項薪給稅收入二八，000美元，應撥入秘害長的初

步概數八，八00,000美元(A/5205)。言咨詢委員會

曾建議就初步概數核減一00,000美元(A/5207,

第三一五段）。因此，貓詢委員會建議的全部概數爲

八，七二八，000美元。

四七 ． Mr. SOKIRKIN （羆誰埃肚會主義共和囷

聯邦）建議稍後再行審議收入第一款，因爲職員薪給稅

究竟有多少須靦委員會對第三款一一薪俸與工資一一

所作決定而定，該赦迄今尙未在初誼中審議。

洪定如誤。

收入第二款．蕷算以外恨戶撮款

四八．主席指出 ， 絮於秘盡長所提概數一，七八
四，七00美元， 諮詢委員會未建議任何核減數。

認拘委漬令辻或收入第二款嶽數為一，上＇、面，七

00美元(A」,207, 第三二二段），·綠初討一致通過。

收入第三款 ． 一浪．4文入

四九．主席提起秘揖長所提概數一，六六六，六
00美元罷諳詢委員會增加 ，後者建議核定爲一，七五

0,000美元。

五0. Mr. SOLTYSIAK（波蘭）願意知道究竟委

員會是否可於一九六二年中收到聯合謅在設有雛事處

各國惡級各項稅收的詳細報告，如波OO代表團於第十
六屆會（第九O二次會議）所明白要求者。

五一． Mr. KIRKBRIDE （秘書處）說，他手頭並

無所有必要的線告，但可於委員會以後開會時提供參

考。

認拘委頁令迏謙收入第三款嵗數希一，十五0,0

00萁元(A/5207, 第三二九段），．經初犢一致通遏。

收入第四款．出售瞄合·國郵梁（聵合國郵政哈理底）

五二 ． Mr. QUIJANO（阿根廷）對於推銷聯合颎

郵票運動所獲結果向秘盡娼慶賀。

五三．針對 Mr. HODGES （聯合王圜）所發一項

問題， Mr . VAUGHAN （總務主任）確認郵票價值己

糙涪郵査的增加而變更。

誌袖委員令辻謙收入第面款碸敖希一，三00,0

00共元(A/5207, 第三三三.fit) ' 垃初犢一致通過。

收入第五款． 出售出版．物

認拘委月令迂謙收入第五款橄啟希五四一，00

0美元(A/5207，第三三九仗），經初瀆一致通過。

收入名＊款．等造事務及飲食栱應事茘

五四． Mr. WOLTE（奧地利）瞬他對於會所導

遊的虧絀數字涯至超出一九六二年度表示不安，他要

想知造究竟那是由於行政費用的增加呢 ， 遠是由於參

覿者貿際數目的增加，可能係因圏體參觀的數字增高

因而入場費減低的緣故。爲避免此項虧絀起見，也許

應該增加入場劵價格。

五五 ． Mr. VAUGHAN （總務主任）說， 秘畫處

所依循的是導遊具有敎有價值入場費自宜低廉一原

則，在檢討整個導遊事務問題時當計及奐地利代表的

建議。

五六． Mr. HODGES （聯合王國）說，飲食供應

事務視仍虧絀，他希望秘書長在可能範胭內竭力補救

此種惰形。

五七． Mr . QUIJANO（阿根廷）強調導遊的象徵

作用和敎育意義，並希望不論爲確保代表及職員行動

的安全及便利採取何種措施，那種措施絕對不應妨害

參觀的人，他們切願前來了解團際組職的工作，他們

自應有權如願以償。

五八． Mr. GANEM（法蘭西）建敵在本組熾世界

各地的建築物中應以顯著地位陳列瞄合國在其他囷家

內的辦事場所的照片，俾參觀者更可知道聯合國地理

上的聯繫， 並了解聯合园是到處存在的。

五九 Mr. VAUGHAN （總務主任）向阿根廷代

表保證，秘書長亦希望有極多的參觀者對本組織的工

作感到濃厚與趨，但指出秘宙長同時須確保參覯者人

數不致妨害代表及職員的正常活動。

六O ． 他感睇法蘭西代表的卓越的建議， 行政當

局必當計及。

誌3年委月令辻謙收入第六款嵗敖為七三一，五O

0美元(A/5207, 第三四六段），經初犢一致通過。



咕 大會－第十七屆會－第五委員會

第三敖．薪俵與工,. (A/5121 and Corr.I, 

A/5205, A/5207, A/5243, A/C.5/919) 

六一． Mr. AGHNIDES（行政及預算問題諱詢委

員會主席）指出第三款下開列的費用佔全郡預算百分

之五十六。秘書長爲該款請撥四三，一二八，000美

元，諮詢委員會建職裁減三六九，000美元。諮詢委

員會曾在共報告書(A/5207)中詳述建議裁減的理由，

包括促使其作此決定的行政上的考慮在內。

六二．諳詢委員會承認職員的擴增主要是由於本

組織的工作增加，而本組織工作的增加則係大會各主

要委員會及緄濟暨肚會理事會所作決定的結果。各代

表團在第五委員會對於聯合國費用的增加固感不安，

但正當本組織財政現狀須厲行節省之際，它們卻在

共他委員會亳不猶豫地投票贊成引起額外費用的決議

案。

六三．雖然如此，諳詢委員會認爲如能合理地重

行分配若干職員便可f4正情況。秘書處中有些部門工

作過軍， 共中若干部門實難長此維持現狀，但是有些

郡鬥的工作量則遠較爲少。因此必須覆核工作優先次

序，支配職員從事新工作並剔除若干已無必要的或重

疊的工作，俾可膽出人員進行迫切而重要的工作。諾

詢委員會完全了解秘書長所提概數的理由，因此僙建

職減去三六九，000美元，卽百分之零點八五。換言

之，諮詢委員會對第三款各項目建諾的裁減是合理的，

不致於妨癡聯合囪各槻關所擬工作方案的執行。秘書
長說他對於諮詢委員會的建議並無異瞄，表明他誠願

經由本身宜施更事摛節的政策使會員國無須擔負並非

絕對必要的費用。秘書長此項勇敢的決定使第五委員

會的工作比較趨於簡單。

午掾＊時歆令

第九二四次會議

-九*::::.年十月十＊日是翔::::.午接三時十分暴約

主庫： Mr. 」an Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目*+..::.

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.1, A/5179, A/5205, A/5207, A/ 

5243, A/C.5/919, A/C.5/925, A/C.5/ 

926, A/C.5/928, A/C.5/930, A/C.5/ 

931 and Corr.1, A/C.5/L.726）（續前）

一斂討論（墳前）

-. Mr. WOLTE （奧地利）說他在行政及預算問

題諦詢委員會緘告書中讀到聯合國的＇，華本財政管制

仍很満意"(A/5207, 第五十一段）這句詰，至覺欣慰。

此項陳述證實奧地利代表團的印象，就是秘書處在盡

共所能忠心履行共多方面的困顛的任務。

二．節省的責任並不只是在秘書長的肩上，因爲

他必須有必要的經費去孰行委託給他的任務，一面

又須達守嚴格的財政及行政的節制。各會員國也負節

省的責任，因爲秘書處工作的範圍畢竟是由它們決定

的。他認爲有兩個主要的理由須睛上述兩方面遵守預

算的節制。第一，會員國對國際組纖所負擔的財政竢

務不斷的增加而它們對於許多方案的志願捐獻也不斷

擴展，因此，若干國家的預算已負擔很靈，尤共是較

小國家的預算。第二，全低界人民對於聯合國的行動

與成就都加以非常密切的注意，因爲他們對於聯合國

被有很大的希望。爲了這個理由，本組織只應當進行

共急迫性及軍要性已無可爭辯的那些方案。奧地利代

表團因此將支持諦詢委員會所主張的節省某幾個部
門的費用或盡可能限制目前擴張業務的趨勢的一切措

施。
三．因此，奧地利代表團歡迎第五委員會的決定，

就是由第五委員會主席致函大會主席，其中強調各

主要委員會有遵守議事規則第一百五十四條(A/C.5/

927)的必要。

四．他希望也能採取其他步驛促成節省，舉例言

之，如果大會不得不繼續其屆會，則其閼會期間可加

以限制；大會第十六屆會主席 Mr. Mongi Slim 的建

職也可以加以考慮，以期加速大會的工作(A/5123) 。

五．奧地利代表團並且希望在行政標準及紀律現

在據說已呈鬆懈現象的那些工作部鬥會凪新將它們建
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立起來，並且希望一切會員國都能侈履行他們對本組

纖的財政誒務。

六． Mr. NOLAN（愛爾蘭）說所有主要的行政及

預算問題郝是直接間接與聯合國工作的擴展以及會員
國將憲章原則應用於國際生活的所有各方面的努力有

關係的。審計委員會所指出的不同工作部門內行政紀

律鬆懈(A/5207 ， 第二編，第十八段）的情形以及活動

中心轉移到宜地工作後本組織面臨的行政問題(A/

.5207, 第四十九至五十三各段），事宜上都是由擴展而

起的問題。聯合國愈是擴大它的活動，它愈是以更大

的努力夫達到憲章所定的目標， 則對於行政及預算行

動的一切方面要維持慎密的監督便愈爲困薙，同時也

愈爲必要。因此，如照諮詢委員會的建議加強第五委

員會前任秘靄Mr , Rutledge 所主持的行政管理事務處

的工作，是特別有用的步驟。

七．但是本組織工作的擴張並不是一種自發的塊

象，而是各會員國採取決定的結果；如果大家堅持秘

書處應當遵守眾格的行政及財政節制，則大會各會員

國顯然也應當同樣地遵守。會員國沒有違守財務條例

的第十三條第一項以及大會議事規則第一百五十四條

的糖神＿＿這一點在討論追加椒算時顯示很清楚一

同時容許聯合國擴閽的會議次數增加過多，而且設置

了太多的附屬槻關有時還是爲了政治上的理由，並授

灌它們自由旅行世界各地，由本組織檐負其費用 ， 就

是未遵守它們應當的束自己的紀律。至少在最近數

年，由第五委員會根據政治的霸點去批評財政及行政

的決謫案比參酌行政及財政標準去批評政治的決職案

要容品些。如果栗保證本組織獲得有規律的擴展，則

第五委員會絕對不應當疏忽它的職責，就是將交給它

討論的一切提案加以行政、預算以及財政性質的批評。

委員會委員應當避免一切政治性質的批評，因爲此種

辯論在噸合國的共他攙關內軟爲適當。

八．會員國在另一方面乜有嚴靈違反自我節網精

神的情形，g[本組織費用的籌措問題。愛爾蘭外交部

長曾罷在大會第一一四二大全粒會職上詳細說朗若干

會員國的態度對於本組織前途所引起的危臉，因爲此

等國家對於它們所不贊成的活勵便相絕糍納款項。這

個問題的最簡單的解決摒法顯然是由一切會員國儘速

緣付它們的欠款。第二個解決瓣法是增加周轉苯金。

第三個解決辦法就是授與秘書長以廣泛的借款權力，

只限制每年借款的總額，借款的償還不必經過討論當

然分給會員圀負擔。此種預算程序在許多區家已宜施

成功，可以使本組織履行它的義務並繼續主要的活動。

九． Mr. FEKKES （荷蘭）說，若干年以來秘書長

幾乎總能侈接受畸詢委員會所建瞄的裁減；因此，第

五委員合便能侈更快處理蕷算中的各款。這是一個很
可歡迎的事情，因爲它使委員會有更多的時間去考慮

預算原則與政策的一般方針。

-0. 就預算事項而言，本組餵爲了指導大會需

要設置一個小的專家圉體；它酮於許多預算問題以及

各項方案的目標及共相對的黯要性都必須很熟悉，並

且能侈對大會提供一個內容一貫的陳述，說朗本組
熾在各個不同部門內的職責與全盤預算情勢之間的闕

係。

－－．這個圍瞪可以就是諦詢委員會，也許予以

新的任務蜆定，或另行設置一個新的附屬槻蝴。其程

序如下：各理事會和大會所局的共他主要委員會對於

它們的每一個方案都指定一優先次序的等級：秘霑長
便依隰此種規定去擬餿概算；然後，諱詢委員會或任

何可能設置的共他新幾構便參酌全盤的預其情形去審

査此等方案。逗裸，它便有能力提出設想遇到的意見，

說明那幾種工作當儘速實施，那幾種工作可以暫綏一

年或一年以上。

一二．關於本組纖的仍然裸堪痛心的財政狀況，

荷蘭代表圜覺得匿然國際法院已提出它的踏詢意見

(A/.s 161），若干迄今爲止拒絕緣付本組織某種費用之

中它們應承擔之一部分的會員國 ， 已不再有任何藉口

了。荷蘭代表團不能同意，因爲某幾個會員國拒絕緣

付它們應當負擔的費用，本結織的主要活動便應當停

止。如果會員國要聯合國繼釀成爲強大的富有動力的

組織，此等主要活動便必須繼繽而預算費用也不免每

年要增加。沒有實效的支出當然必須避免，但是鑒於

世界的巨大需要以及本組織支出的總額，爲了一二百

萬美元而從事於猛烈的爭執是沒有盆處的。

一三．舉例言之，當大會發動聯合國發展十年方

案時，一定人人都知道此項計預所引起的一部分的支

出當然須在本組織經常預箕下支付。

一四．荷蘭代表圍相信，正像世界任何一國的政

府一棵，秘祖長沒有追加概算是無能爲力的。荷蘭代

表團所關切的並不是此項底算的數額，而是秘書天被

迫提出此種概算的理由。蹄罪於秘魯扇是錯誤的，因爲

犯了錯誤的是各國代表圍。一方面，它們不停地在其他

各個委員會內通過決職案，並不充分注意它們的決定

可能引起的財務需要，同時，在第五委員會內，它們又

忽忙通過諦詢委員會所建議的可能過分苛刻的裁減。
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一五．荷蘭代表團熱烈支持諮詢委員會的提議

(A/5201, 第八段），就是行政管理事務處不妨立刻

進行關於本組織經濟及肚會工作的詳細研究。

一六 ． 荷蘭代表團與謀詢委員會同樣地感到闞切

（同上文件， 第七十一段），就是大家迄今爲止尙未充

分注意對聯合噩體系內各組纖職員薪俸及其僱用條件

應當普遍適用的共同制度；它也堅決地贊成設區一個

強有力的獨立槻關的主張；這個槻翡可在適用共同制

度發生問題時予以裁決。

一七． Mr. MAHMOUD （阿拉伯聯合共和國）歡

迎自由阿爾及利亞第一位代表出席第五委員會。

一八．秘書長與諗詢委員會之間業己建立的有盆

合作固然至可滿意，但是他對於一九六三年度概算顯

然可見的膨脹趨勢很感關切，因爲一九六三年度比一

九六二年度增加三，七四三，0-0美元。

一九．爲了做到節省並且替可以造匯區於多數會員

國的那些工作規定充分的經費起見，它認爲對於經濟

及沚會理事會所建議的各項方案必須規定一種嚴格的

優先次序，並有系統地檢討該理事會的決定， 以期保

證更好的協調，並使聯合國的工作有較爲合理的組熾，

以期逹到發展十年方案的宗旨。

二0．同櫟，阿拉伯聯合共和國代表團對於預算

之中只有百分之四十六画接間接用在技術協助方案的

設計與執行，而行政費用反佔了預算較大的一部分，

至爲遺憾。

二一．他希望大會就微聘職員的問題決定一個穏

定的政策，並且希望經過行政改組或若干現有職員的

調動之後秘害處能侈履行它的一切職務，無須添設新

的職位。

二二．阿拉伯聯合共和國代表園確信就微聘問題

而言，秘舌長將計及憲章第一百零一條第三項所規定

的兩個標準，就是必須爭取最高的標準並且於徵聘辟

事人員時在可能範圍內應充分注意地域上的分配。

初讀 (A/C.5/L.726）（續前）

第三款．薪俸與工. (A/5121 and Corr. I, A/5205, 

A/5207, A/5243, A/C.5/919, A/C.5/931 and 

Corr. I ）（續前）

二三． 主席指出，諳詢委員會將秘召長所提出
的初步概數四三，一二八，000美元(A/5205) 減夫

三六九，000美元(A/5207, 第一六五段）。在經濟

暨肚會理事會的決定所造成的一九六三年度訂正慨算

(A/C.5/919)之中，秘書長要求增加經費三四五，六O

0美元，諮詢委員會建議將它減去四五，六00美元。

因此，秘書長所腈求的第三款緄費總額逹四三，四七

三，六00美元而諄詢委員會所建議的數字是四三，O

五九，000美元。

二四． Mr. TURNER （財務主任）說，在說明一

九六三年度概算第三款之前，他要答覆若干國家代表

的評識，因爲此等國家代表團對於聯合國緹常預算之

擴大，尤其是過去五年間的擴大，很表示關切。若干

發言人首經講到浪費以及管理不良；秘祝長可以答

覆，本組纖過夫十二個月工作的數蔬已足以說明一切，

並不需要任何的辯解，更無須任何藉口。他也確實知

道許多所表示的意見只是反映會員國的很可以瞭解的

睏切，就是交給秘舌長去運用的財源應當用於産生最

大可能的利盆。

二五．過去五年間，經常預算的水平確宜有大噩

的上升；一九五八年度的質際支出總額只有六二，五

00,000美元（總數）或五二，000,000美元

（淨額），但是從秘書長的關於追加概算的報告雀(A/

5223)可以預先看出，一九六二年度的兩個數字是八

四，七00,000美元及七O，五00,000美元。

因此，在這個五年期問，支出淨額已增加約一八，O

00,000美元或百分之三十二。

二六．但是他認爲必須考慮此項增加是如何及何

以會發生的。是由於職員人數的靈要的突然增加嗎？

是一般的費用支出過多嗎？遐是秘畫處缺乏管制及管

理不良？平心而論，對這一切問題的唯一答援是｀｀並

不是如此＂。

二七．眞實的理由＿一或至少較爲靈要的理

由一一是下列各項。

二八 ． 聨合國正像各國政府一樣，如果沒有職員，

契約勞務以及供應用品，便不能履行職責。誰都不能

否認過去數年間世界各地此等勞務及供應品的費用都

已上升。

二九．在一九五八年度以來預算增加的數字之

中，五，五00,000美元可以直接婦因於所有各概

闢一切等級職員本薪及服務地點調整數的增加。 這都

是生活費用與本組織以外各界所付工賓的一般增加所

造成，因此已由大會特別核准而且想必是以負責態度

核准的。
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三O．同樣，供廄品及契的勞務（第九款－一－房屋

的維持、使用及租金；第十敖一一－總務裴用，以及第

十一款—印刷費）的不可避免的增加可以從低估計

爲的略一，000,000美元強。若干図家代表覺得

此等支出太高。 秘密長曾指出罨話、電報、郵査、水電

費用、消漯費 、升降槻管理費以及共他貲用都已有一般

的增加；這些事都不能叫他負責。他所能侈瓣到的無

非是對於此等勞務的利用加以亳不鬆懈的管制。但是，

任何人不能不合理的希望他能大是地裁減此等勞務的

利用，因爲現在本組服的工作以及各方對本組織的要

求正在不胝地增加之中。

三一． 而且，在過去五年間的增加總額之中，有

一部分，估計約五，000,000美元，可以砥接歸

因於大會以及其他聯合園主要槻關所採取的決定。此

種決定的革例有：非洲經濟委員會的設置（一九五八

年度該委員會的費用，爲一二五，000美元，一九六

二年度增至二，000,000美元）。裁軍問題會職

的召集（一九六二年度將近一，000,000美元）；

以及會員國數目的增加 ， 從一九五八年度的八十二個

國家增加至現在的一百零九個國家，不久將增至一一

O國家；此項增加對於文件編篡、會議事務以及共他

等等支出，都有ir接的及間接的影隳。

三二 ． 最近數年問大會曾設置相當多的附屬楓

關，而此等楓關幾乎連續不甌地開會。此等槻關的面

接費用再加上必要的勞務費用（一九六二年度約六七

五，000美元），提高了聯合國支出的一般水平。舉

例言之， 睏於准許殖民地國家與民族獨立宣言宜施情

形特別委員會的報告書(A/5238)有五百四十頁以上。
將它噩印爲五種正式語文的費用約五0,000美元，
必須列入第三款－一－薪俸與工賓；第四歆一一般人

事費及第十款一一總務費用。

三三．大多數會員國都表示要求增設新聞處，從

一九五八年度原來有的二十六盧， 提議至一九六三年

度瑨加至五十處。但是又有人批評新聞工作費用不豳

的增加，雖然這主要是由於薪俸的不可避免的增加以
及新的新聞處的設囂(A/5205, 概數附件叁），而並不

是由於新聞廳基本工作的任何的軍要擴張。

三四．最後第五編技術方案也將近增加五，00

0,000美元。

三五． 他剛纔所列舉的許多事宜便說朋何以總常

預算下的支出增加了一八，000,000美元。顯然，

此項增加並不是由於任何主要的職員人數的擴張或因

辦理日常邛務而引起的過高支出。剛剛相反，除了非

洲經濟委員會以外，專門人員職位的名額在上述期間

內，每年的增加遠不到百分之二。正因爲這個理由，

秘摺長覺得如果要切宜執行秘霍·處所負擔的較爲霾大

的工作最，職員的人力便必須再度略爲增加，並提瞄

採取一種｀＇管制的擴張＂政策。他已說朋採取此項政策

應當繫於兩個條件。

三六．第一，秘徂長在確質知道現有矇員的人力

確巳使用到最大限度之前，不願提議設置任何新職位

而且現有的職員將加以富有彈性的利用；將比較不急

待辦理的各郡門的職員調動到優先辮理的部門。鼯文

及會職事務部是秘宙處的主要部鬥，．一九六二年內首

加以很普遍的檢討。事實已顯示：語文及會議事務部

的員額編制基本上是健全的；爲了一九六三年度所提

識的加強辦法是最低限度的盤要，用以應付目前的及

可以預見的工作負擔。但是，這並不是說在計及新的

技術或會蹣方案比校合理的安排之後，該部職員不會

咯予調動。秘杏長確官知遁他的關於經濟及沚會工作

的提案是一種最低限度的提案，但是在不久的將來經

過檢討之後， 他一定更能侈判糊將來的需要。秘書處

絞小各單位的職員人數徭要比較容易估計。事宜上，

在編造預算時， 每年至少將它估計一次。

三七．第二，將來需要的決定須視各主要聯合國

裁腦在訂定它們的工作方案時可以節制至如何的程

度，並須靦它們是否能侈較精確地決定伋先次序， 使

此等方案與財力可有比較合理的配合。

三八．購到概算第三款的若干特殊方面，他提諮

注意將一九六二年度內核准的臨時員額婦併於一九六

三年度的常設員額的理由 (A/5205, 第二十三頁）。顯

然這不但是因爲此等員額將來仍有需要，而且乜是因

爲其所隸局的那些部門在一九六三年度遠需要再進一

步的加強。

三九．但是，秘因長充分知這在｀｀臨時助理人員＂

項目之下需要繼續規定期限不能確定的員額。他的意

見是，一九六三年度的編制已減低了第三款之下各項

的數目，結果概算便比較清楚，比較容易受行政管制，

因爲所諮求各款項的用途已加以更爲確切的規定。

四0. 爲了一九六三年度所誥求的大部分的新職

位都是爲了緇濟及社會工作（六十三名專門人員職位，

四十一名一般事務人員職位）。在答覆巴西代表所表

示的意見時，他說要估計如何將此等職位分配於會所
及各區域繯演委員會之間， 必須參閲概算附表三－三
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(A/5205，第二十二頁）以及該文件第二十一頁所載的

說明。這樣便可以君出，拉丁美洲經濟委員會所得到

的待遇並非不如其他委員會；而且在獲得該委負會執

行秘書的同意之後，諳譏一項之下已增添了人員。

四一 ． 爲了一九六三年度所建餓的第二項最大的

職員人數的增加（二十名專門人員職位，十四名一般

事務人員職位）是爲了會議苓務部。諮詢委員會根據

剛纔早已提及的車務檢討， 已接受此項增加，不加以

任何保留(A/5207, 第一五二段）。

四二．爲了一九六三年度所提職的共餘的新職位

是分配給各個不同單位的，包括行政及財務琿務處

（七名專門人員職位，十名一般事務人員職位）在內。

他覺得鑒於審計委員會所說行政紀律不無麩懈情形的

意見以及諮詢委員會的評譏，此種增加實屬必要。

四三． Mr. CURTIS（澳大利亞）說第三款是很熏

要的，因爲它代表一九六三年度概數總額的百分之五

十六，因爲它的類額影響預算的其他部鬥（總務費用、

供應品等等），因爲它反映秘書處的存在及共活動，因

此其中包括一種不可忽現的人的因素。而且， 秘摺長

在本屆會體求大盡增加員額，並且說此項提案是長期

的管制擴張政策的第一步。

四四．諦詢委員會提議大會應當核准九十五名新

的專鬥人員職位及九十名新的一般事務人員職位（同

上文件，第一四O段）。雖然這是很大的增加，襖大利

亞代表圍仍將支持此項提案，因爲大部分的員額都是

爲了與聯合國發展十年方案有密切聯繫的經濟及肚會

的工作；而襖大利亞代表圍希望此項計劃成功。

四五 ． 但是，襖大利亞代表團向來覺得必須等待

事實已有了合理的證明，知遁縱然經過內部的改組現

有人員仍然不能負擔必要的工作然後方纔可以設噩新

的職位。在這力面，諾詢委員會的意見必須加以充分

的盧視（同上文件，第一二二段），其中說現有職員還

有重新調動的餘地。而且， 縱然不得不設置一個新職

位，也不應當不加考慮就把它定爲永久職臨尤共因

爲所涉的工作尙無確定的期間。爲了這個理由，溟大

利亞代表團斟於所有最近設區的臨時員額全被輕易迅

速改成永久員額的情形，頗惑擔心。他完全贊成諦詢

委員會關於這個問題的建職。

四六． 爲了一九六三年度所鸊求的貝額增加據說

是長期擴張政策的開端。他本國代表團早已說過在目

前的階段，它不能支持任何郡門內的長期擴張政策。

因此，它是依照專案原則並根據目前的需要去審査一

九六三年度搬算的。他支持諦詢委員會所建溉的第三

款之下的增加，但這是根據一個明白的瞭解，就是此

舉並不是表示對於將來各財政年度已在政策上承允某

睡竢務。他希望新設置的職位可以使發展十年方案順

利開始；他以後也許要對新聞費用加以評議。

四七． Mr. NOLAN （愛爾蘭）問既然財務主任的

陳述性質很蜇要， 是否應印爲委員會文件。

四八 ． Mr. TURNER（財務主任）經Mr . SOKIR

KIN （蘇維埃肚會主羨共和國聯邦）的附議，向委員

會翅議一種較爲經濟的解決辦法，就是將他的陳述作

成相當充分的摘要列入會蔬的簡要紀錄內。

洪定如誤。

四九． Mr . FEN OCH IO （墨西哥）與請詢委員會

同棵的與於職貝人數的＇，管制的擴張＂感到關切，因爲

依照稻書長的提寀，此種擴張就是將現有的人數增加

百分之五。諮詢委員會很正當地指出，職員人數不暱

當擴張，不論管制與否，除非事宜已很清楚現有職員
的能力已不能負擔嘲合國各槻關的新決定所引起的新

的工作份區（同上文件，第三十八段）。他根據緇驗知

道職員的人數是很難加以穏定的；舉例言之， 一個組

歇也許不得不增聘專家去實施噩要的計劃，但是它在

最初時應當將此種增聘作爲臨時措施。就非專門性質

的職位而言， 將現有的職員軍新安排應當可以避免職

貝的增加。此外還有一個問題，就是凡是軍要性已減

低的工作是否仍然需要與以前相同的職員人數。

五0. 設置新的職位可以引起其他新的費用，例
如旅費、聲卹金補助費以及新房屋的建築或租賃費用。

因此，在可能範圍內，委員會應當不要核准代理秘書

長所提職的職員人數的管制擴張的政策而應當建議應

當將員額維持在目前的水平，並經過各郡門之問職員

彼此詞勦的辦法加以更爲切實的利用。

五一． Mr. ROMANOV （烏克蘭蘇維埃肚會主

羲共和園）表示很感遺憾，因爲財務主任不但沒有詳細

說朗何以第三款概算數字如此之大， 也並未說朋秘霨

處現在以何稚方法夫節省費用。 彼此有聯繫的第三款

及第四款，戲然規模如此之大， 需要非常密切的研究。

他並不贊同若千代表的意見，就是凡遇糊合國的工作

份量增加時便一定要擴大它的職員人數。正相反，他

同意諮詢委員會所感到的憂慮， 就是說據該委員合所

知道，聯合國各部門負額的利用的積極程度頗有不均

勻的悄形（同上文件，第一二二段）。
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五二．烏克蘭是一個正在充分發展過程之中的國

家，不斷地在設法夫減低它的中央行政的職員人數，

共方法就是對於它的官員規定較高的楔準， 簡化它的

行政槻帯，尤其是利用將工作分散各地的雛法。此種

政策比聯合國秘留處的政策當然較爲經濟，現在已證

明它的價值。自從一九六一年度以來，聯合國的人事

費用已上升百分之二十，适表示共中已有浪費。秘钳

處顯然沒有減低職員人數的意思；職員的百分之八十

持有永久合同；這件事表示所聘的專門人員都有卓越

的才幹，因此秘宙處理應可以宜施相當的人事緊縮。

而且秘書處似乎並未計及各方在十六屆會所表示的關

於秘書處機構並不靈活與過分複雜情形的批評。因

此，烏克蘭代表團不能支持諦詢委員會的建議；它覺

得諮詢委員會不侈廠厲；預算應當至少減低至一九六

一年度的水平。

五三． Mr. STOIANA （羅馬尼亞）很感關切，因

爲秘霍盧不但沒有提議裁減或穏定職員的人數， 遠諮

求增添二百五十名職位。秘霑處似乎沒有十分努力將

工作正在減少的各部門的職員調到工作正在擴張的部

門，以便解決新的需要。而且秘畫處所設計的工作分

散各地的辦法也並沒有減低職員人數。秘書處工作與

組織檢討專家委員會的建識1 似乎並未被顧到。諦詢
委員會關於職員人數管制擴張政策所表示的懷疑，是

可以瞭解的。不幸，臻詢委員會仍然支持秘書長的諮

求，幾乎沒有加以改動。因此，羅馬尼亞代表團不能

支持諮詢委員會的建議。

五四 ． Mr. ALLOTT （美利堅合衆國）說，經過

財務主任的說明之後他麂得比較放心。大家必須承認

預算第三款的大量增加－一－就是自從一九六二年度以

來增加百分之五， 自從一九六一年度以來增加百分之

二十以上一一大部分都是因爲經濟及祉會工作的發

展。但是秘書處似乎並未按照需要的情形盡彘利用軍

新調動職員的可能歳會，而就第五委員會及大會方面

來講，它們似乎在核准款項的諮求以前也並未充分裁

減聯合國的許多不單要的方案。只有參酌本組鏃的預

期的財源將這些方案加以最嚴密的檢討，方纔可以使

本組織避免破產。

五五．委員會或許會接受代理秘書長所提出的

｀｀職員人數管制擴張＂的原則，但是美國代表團針於同

1 大會正式紀錄，第十六屆會，附件，議程項目六十一，文
件 A/4776。

時接受此項原則以及百分之五的增加頗感蹬躇，恐怕

秘書處將來鳧得每年都可以自由將職員人數再行增加

百分之五。他也承認，在一個組纖成長的某一個階段，

預算概數可能爲技術上的理由，超出爲了支持一個議

定的職員人數所實際必需的數額。因此，他要問秘杏

長代表若干問題：第一，何以新職位的費用從各職等

的第三級起算，又一九六三年度預算概數所包括的新

職位的水平是以何種方法決定的。

五六．美國代表固對於職員更替核減數也有若干
問題要問：一九六O年度、一九六一年度、一九六二年

度及一九六三年度的常設員額的薪俸毛額估計數是多

少？一九六O年度及一九六一年度爲職員更替調整的

實際美元數是多少？一九六二年度及一九六三年度的

估計數是多少？一九六O年度及一九六一年度常設員

額宜際費用是多少，一九六二年度及一九六三年度的

估計數是多少？一九六O年度及一九六一年度更替核

減數佔薪俸毛額總數多少百分數，一九六二及一九六

三年度的估計百分數是多少？

五七． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）說，雖然諮詢
委員會已建議核減，現在請委員會核准的概數仍然超

過一九六二年度數字的一，九00,000美元以上。
而且，大家不應當忘記第三項鎦費的任何增加不免彤

響共他各款， 特別是第四款。因此， 捷克斯拉夫代表

團不能支持此等概算。

五八．固然最近數年閩會議的次數增加了很多，

而新的罷濟及肚會方案都經先後核准。但是，職員人

數並不應該因此就當然增加。許多方案業已完成或共

靈要性已漸減低，而某幾種工作已分散各地，但是秘
書長在他的概算之中 ， 財務主任在他的最後的磬明之

中似乎都沒有考慮此等發展情形所提供的裁減職員人

數的換會。宜際上，工作分散各地政策的唯一結果就

是增加各區域經濟委員會的職員人數，而且會所方面

所僱用的職員人數也在同時增加。一九六二年度，經

濟及肚合事務部已有職員五四七人，瑰布爲了一九六

三年度又要請求增加六十一個職位。在會議事務廳，

緊縮也許並不容易，但是職程上所規定的闞於會瞄時

地辟法的檢討可能合透露如何去達到這個 目的。無論

如何，捷克斯拉夫代表團日盎確信秘書處職員的工作

與職務有加以最嚴密檢討的必要。

五九．與秘冉處目前一般的意見正相反，職員人

數的增加並不是因爲在設法改善職員的地域分配情
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形，以期滿足東歐各國在這方面的要求。 捷克斯拉夫

代表團早已表示過不必增設新的職位而就可以満足那

些在秘書盧所佔職員人數不足的國家的要求。

六0. 最後， 他有若干問題要秘書處代表答夏。

第一，在各部門辦理人事的所請執行專員的職務是茌

麼；他們的存在與秘書長所規定的緤過人事麋宜施劃

一人事政策的原則融恰至如何的程度？聯合區原核輻

射彩礬問題科學委員會下一年度的工作將比較清淡，

對於它的職員人數將有何種規定？將和平利用外空問

題委員會的秘書處分別擷鎶政治及安全理蔀會事務部

與法律享務螂的決定已有何種實際結果？最後，秘書

處的若干增設的部門，例如人權可、婦女地位科以及

法律事務部的法律編纂司，是否有意思遷往日內瓦？

六一．主席匱：布闕於對美騸代表所提出的各種
問題的答袈，秘畫盧將升」行一項委員會文件。2

午後五時五十五分散令

2 後來作爲文件 A/C.S/L.730 分發。

第九二五次會議

－尤＊＝年十月十七日呈斯三午前十時白十五分紐約

主店： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

蟻程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.I, A/ 5179, A/5205, A/5207, A/ 

5243, A/C.5/919, A/C.5/925, A/C.5/ 

926, A/C.5/928, A/ C.5/ 930, A/C.5/ 
931 and Corr.I, A/C.5/L.726）（債前）

一般討論（瀆前）

-. Mr. BARRATT （南非）設，南非代表園向來

強調秘書處以及各會員國需要繼繽注意它們的財務責

任。 一九六二年度，正如以往各年度，第五委員會業

已接到行政及預算問題諮詢委員會的可貴的建職；該

委員合的報告書(A/5207)充分支持它的透徹的調査

與妥善的評蹣的翌塏；南非代表團對一九六三年度預

算的態度將以該鎄告帯爲其準縉。他也要稱讚代理秘

畫長提出的很精彩的一九六三年度概算(A/5205) 。

二 ． 講到代理秘盡長的序言(A/C.5/925), 他說，

尤其是鑒於所提議的職員人數的增加， 南非代表團特

別注意他的解釋中的｀｀管制的擴展＂一話；代理秘書長

將這一語作爲他的預算政策的關鍵並且已由諮詢委員

會加以評議。諳詢委員會已核准他的呼籲，就是秘書

處與各會員國在宜施此稱擴展政策時都必須注意它們

的責任與紀律。代理秘唐長決定不反對諮詢委員會所

建蹣的對概算的裁減，南非代表很歡迎。

三．一九六二年度追加概算以及一九六三年度概

算都反映聯合國開支的大臺增加，南非代表團很感關

切。此種增加的一部分是由於本組纖的檄楷的增大以

及緇常工作的不斷的擴大；一郡分是由於大會所採取

的從邛於新的工作或設置新的附屬槻關的決定。就其

中若干部門而言，秘杏長負有特別的査任使鬨支維持

至最低限度 ， 但是就許多其他部分而言，增加的開支

是大合以及其他槻關未多考慮財務肜苞所採取決定的

直接結果。

四．南非代表團對於要求更大的財務責任感、較

好的協調以及在考慮新工作時接受匽先次序的需要的

許多磬明有限溧闊的印象。但是，就許多事例而首，

此種槃典只是在第五委員會內提出而並不在採取有關

政策的決定的楓關內提出。

五．第五委員會不能質問大會已採取的關於政策

的決定；在第五委貝會有槻會提出關於此等決定所涉

經費問題的報告後，此種質間應在大會的共他槻關內

提出。爲了保證委員會此種事先的審議本來有特定的

規則；但是現在的日盆堆加的趨勢是破痰此等規則。

但是，當前的莘本問題是協調的問題，不但是在第五
委員合與聯合國其他楓關之間的協調，而且是在各國

代表國彼此之間的協調。人們不妨問，何以如此多的

國家的代表園在第五委員會內對開支的增加表示不

盞而在其他委員會內，就是這幾個國家代表團支持

引起開支增加的決定。固然此種程序可以安慰各國代

表圍的良心，但是它並不能解淶本組織的嚴翦財政問

題；因此，當秘書長爲聨合隰各楓關的決定所迫而不
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得不諮求必要的經費時，人們說他不暱當如此請求，
這是沒有意羲的。

六．第五委員會的職務是要確實保證有闞行政管

制與紀律的事項達守嚴格的鎘濟的原則。但是，就許

多事例而言，所睛求的增加是關於某幾種工作 ， 秘宙

長對它們的支出的數額只有很微梅的管制能力的。舉

例言之，一九六二年度追加概算之中大郡分是聯合國

歳關及附屬槻關的決定所造成。此種支出並不是眞正

的｀｀臨時性質＂，但是在事前不能加以正確的估計。這

就是說，引起此種支出的那許多槻關實際上是從大會

方面獲得空白的支票，雖然革實上， 大合的財政權力

是不能很正當地交託給一個附屬槻關，尤其是一個只

包括少數會員國的槻闢 一如諜詢委員會早已很正當

地指出。南非代表團堅決支持謠詢委員會的此項磬朗

以及該委員會執告t;i (A/5201) 第十九及第二十段所

載的共他意見。它希望第五委員會主席最近送給大會

主席請所有其他各個主要委員會注意的公函(A/C.5/

927)可以比以前的類似的忠告獲得較大的成功。

七．另一事例就是在一個早已過分繁靈的議程上

再增添不必要的新項目；實際上此種所謂｀｀臨時性質

的＂費用是可以避免的，一如諮詢委員會在它的線告

猖的第二十三段之中所指出。某幾個國家代表園晉批

評，提出迫加概算的辦法是＇不合法＂的，但是就是這

幾個國家代表團會堅決支持許多的決定，造成一九六

二年度必要的追加既算所棟據的大部分的費用。南非

代表團覺得，雖然嘮合國會員國數目已增加，而它的

工作也正在擴大， 如果所有會員囪都行使財政上的自

我紀律， 它們可以抑制有B月各種會議的費用的發生；

它很熱烈地期待參加議程上有關這個主題的兩個項目

的辯論。

八．會員國對於聯合國與各專門掞關之間以及聯

合國內部缺乏正當的協鐧所造成的不必要的支出，也

要負擔主要的責任。經濟笠肚會理事會應負拉特別的

責任夫保證經濟及社會部門內一切工作獲得合理的、

全面的設計；秘冉長也同樣地應負擔很大的責任，尤

其是閽於擴大工作所造成的職員人數的增加 ； 醐於适

一點，諮詢委員會在它的綠告钳的第三十八段之中已

勸告應當憤靈。

九．在設計一個新的方案時，有關聯合國槻胭必

須保證該方索與已有的方案並不蜇壘， 並根據合理的

佼先次序的制度，採取它的決定。關於保證在工作擴

展時，同時使估計早已規定的優先次序，減低或撤銷

較爲不匯要的工作，大家不能使秘書長負擔絕對或甚

至於主要的資任；簡單地宜告要求較好的協調及適當

的優先次序，希望因此改善的奇蹟便可以發生，這是

無濟於邛的。主要的責任是在各國政府的肩上；它們

暱當協調它們分別派在許多不同的槻關內的代表郾的

行動。第五委員會內的各國代表負有特殊的責任，要

保證它們本國外交部擬製對它們的代表團的訓令時獲

得必要的協調。

-0. 關於審計委員會線告~(A/5206, 第二編 ，

第十八段）內所狀的＇＇行政紀律方面某種鬆懈的現象＂

的評睺，南非代表園支持諳詢委員會的建蹣(A/5207 ,
第五十芒·段），卽行政管理事務處應予以加強以便應

付它所認爲本組織現在面對的一個主要的行政問題。
尤其靈要的是，聯合國在擴展各地的活動時不應減輻

它的安全保障的辦法，南非代表豳歡迎財務主任的認

明，就是這個問題現在已加以注意。

－－．南非代表團也同樣支持諮詢委員合的建議

（同上文件，第六十四段），就是世界衞生組掀最近所

採用的訂正旅行規則是否可以適用於其他聯合國職員

也應當加以考慮。它也覺得，適用於各國代表、各種

委員會委員以及大會其他附屬槻關委員的旅行標準是

否可能需要改訂的問題也不妨加以審査，一如詐詢委

員會報告宙第六十六段所說。

一二．最後，南非代表隅要歡迎聯合國各種組織

及各楓關職員薪俸表之問的較大的協調；諳詢委員會

在它的綠告畫第六十七段至第七十一各段已緄注意這

件事，尤其是因爲其他組鏃所核准的單方面的增加已

引起連鎮性的反應的危臨一一此穂過程南非代表園曾

在共他揚合加以批評。諮詢委員會所建議的設置一個

獨立模關或許是一個解決辯法， 但是這棵的模關應當

以各方承認的專家組織起來而不應當根據政治的背景

丟遴選。

一三． Mr. WALL （聯合王國）竭力稱讚代理秘

書長，說他的概算的編餿很清楚，並讚許諮詢委員會

的很稍采的報告杏。

一四．從各國代表團的弊朗之中可以明白瑨出它

們充分飆視聯合國系統之內由各會員國分擔的各楓關

支出的繼繽急劇上升的危險。 一九六三年度各種概算

的總額比一九六二年度的艇費增加百分之十一以上，

比該年度的同棵的初步擷算已增加將近百分之二

十。此等預算總額將近一九0,000,000美元，

剛果及中東方面維持和平的活勵的合併費用每年將近
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一四0,000,000美元，而志願援助方案又吸收

捐款在一五0,000,000美元以上，因此，聯合

國系統之內各機關的開支總額每年將近五00,00

0,000美元。

一五．此項閼支之中的很大的郡分是由很少數的

會員國每供。囂講經常預算，在每一美元之中的有七

角五分是由九個捐款最多的國家負擔；另外有五十三

個會員囷，所攤派的會費遠不到百分之一的十分之一

而它們總共在每一美元中舐拿出兩分牛。迢是與會員

國應當依照它們的相對的綠款能力緣納會費的原則

相符合的；但是，此等款項仍然必須以徵稅方法去鋂

措並由各囪幽會核准；第五委員會谷委員不妨問問自

己， 如果各有關國家國會決定它們不能再繼續肩負日

盒增加的負擔，則聯合闆將發生什麼事情。

一六．聨合王國代表團同意以前許多發言人的意

兄，卽聯合國是一個富有動力．的不甌在擴展中的組
纖；那些較小的國家可以仰望噼合國給它們協助與支

持，正如代理秘書長在第五委員會內所提出的引言之

中所說(A/C.5/925); 但是他也提請委員會注意，縱

然假定在一九六二年年底出售聯合臨公債以後獲得九

0,000,000美元，本組織到一九六三年度仍然

有尙未付清的債務總計約八0,000,000美元。

嘲合王國代表在第十六屆會時（第八五二次會議）曾經

預測，聯合國不久將面對破產的問題，並且說朗，嘲
合王國並不相信，關於某幾穂工作，本組纖可以收支

相掂，而關於共他幾種工作，它是破產。這仍然是聯

合王國代表團的見解，因爲它相信，聯合國將來的成

功繫於它的財政的穏定。

一七．假定所有各會負國都十足履行它們的財政

羲務，當前的情形便會完全不同。但是，甚至於爲了
一九六二年度以前的各年度，各會員國欠繼的款項總

計在八0,000,000美元以上；在此穂債務的悄

形之下，爲了聯合國的增加開支要鎘過英國國會去獲

得必要的款項便很困難。此稱困難日盎增加，因爲關
於剛果及中東的軍事活動，爲了一九六二年度六月底

以後的期間，聯合國無法攤派款項並且因爲現在固然

發行聯合國公債，但是關於將來的籌款並無明白的計

劃＾聯合王國代表團認爲公債的發行是一糖例外的統

法，決不能一再＇硅試，其主要目的是在使聯合國可以

暫時渡過難關。

一八．在本屆合結束以前，第五委員會便不得不

考慮閼於在剛果及中東維持和平工作的支出，共費用

將近一九六三年經常預算的兩倍。固然聯合王國代表

園承認此種任務的很大的厙要性，但是它覺得軍事行

動總是需要很大的費用，但是並不一定完全有效果。

在剛果所需要的顯然是和解；這可能需要相當的時

間，但是可以更爲有欬，費用也校低。維持和平的軍

事活動不免引起情緒上的爭執。但是，如釆聯合國要

避免破產的危機，一切工作必須在設計的階段便規定

其預算，不論它是關於維持和平或其他事情。

一九．在這方面，視在已有很樂觀的發展：就是

國際法院已提出膈於聯合國在中東及剛果活動的核准

費用在憲章之下的法律地位的諮詢意見(A/5161)。聯

合王國代表團希睪，大會可以在本屆會結來以前接受

國際法院的意見，從而激勵各國迅速鼯付欠款；因爲

迄今爲止，造綫上的壓力顯然並不能侈促成欠款的橄

付。在另一方面，不接受國際法院的意見可以根本破

攘國際法院以及整個聯合國的地位。

二0. 關於｀＇管制的擴展＂的政策，他説茜至於在
目前的稻定政策之下，過去四年間經常預算下的支出

邛實上每年平均增加約百分之八；因此，不論擴展

是經過如何多的管制，委員會現在是被葯求去核准一

種有意決定的擴展政策。在成立以來的十六年中，聯

合國在各方面都有很大的進展，但是爲了妥善起見，

在皺續進展以前最好還是先準備一堅定的財政造礎。

聯合王國代表團相信，縱然假定本組織的財政已較爲

健全，最妥善的政策遠是把第十七屆會作爲一個鞏固

並檢討過去成就的期間。人們並未能說服聯合王國代

表團使它相信， 爲了聯合國繼續有效執行共職務，在

目前階段它的經常預算需要任何有系統的擴展。

二一．錐然聨合國的行政及業務工作之間確有重

要的區別，但是聨合王國代表團並不如蘇聯代表團那

樣相信在這兩種工作之間可以劃出堅定不變的分界

線。睏於聯合國的服務的工作很難規定其正確的水

平，但是此種工作受某幾種＇直際悄形的限铜；現在事

袞似乎已很明顯，擴展只使負擔已經過靈的本組織再

增加共困難，但同時又並不能增進它的欬用。

二二．關於很靈要的技姬協助方案，聯合王國代

表團將繼繽支持在經常預算中列入一微小數額以爲象

微，所根據的原則是一切會員國家，不論它們的發展

階段如何，都應當對於此種工作提出相當的捐獻。

二三． 嚇合王國代表團相信爲了減低富庶國家與

發展較差國家之間的懸殊情形，各力應有校大的努力，

但是除了經常預算中的象徵性的經費以外，對於發展
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較差國家的經濟及技術協助應當用現有的各種志願方

案夫每措款項。緇過志願捐款的幫助可以更爲切箕地

去暱付最爲急迫的需要，而不必增加攤派的綠款。因

此，聨合王國代表團不能支持秘書長一九六三年度概

算序言第二十段的提案，就是在預算第伍編之下所提

供的款項暱當與一九六二年度反常的很高的經費有相

同的水平。而且，固然喵合王國對於聯合國技循協助

已捐獻很公允的部分，而且邛實上已決定將一九六三

年度它跗技徽協助擴大方案及特設華金會的捐獻增加

百分之二十五，但是它的總濟協助的主要部分是根據

雙邊的原則供給英邦協各國以及在聯合王國管理之下

的非獨立領土。法蘭西與美國，除了它們對於聯合國

各項方案的志願捐獻以外，也提供恨概的雯邊的協助。

實際上，它們已很有力地表示富庶國家眞正的要求減

低，並最後消除，發展國家與發展落後國家之間的懸

殊情形。但是，緄濟獨立是不能很快實現的，它嚮要

很大的努力。

二四 ． 周轉基金的數額可能要增加，因此，聨合

王國以後還要再加以評識；但是除此以外聨合王國代
表團大碴上同意諳詢委員會閼於預算各款的建竊。不

過關於某幾個部門，它相信遠有再度節省的餘地。無

論如何，它特別支持共中一項建職，就是職員旅行的

艙位的標準應當改訂，而對於一九六三年度新聞工作

的支出總額應當規定以六，000,000美元爲共最

高額。它同意，新聞顧應當更爲側軍聯合國的樞濟及

肚會工作，但是爲了逹到這個目的，它蹶當能侈不需

要增加璃有的財源。 它也認爲新聞鼷不暱當夫擔負本

來很正當地應當讓各國新聞槻關去做的工作，而任何

新設置的新聞處應當包括最廣大的可能的地區並且應

當更大地利用地方徵聘的職員以及駐在各有闈國家內

的聯合國代表及聯合國概關的勞移。

二五．關於員額的問題，聯合王國代表團相信只

有在設置新員額已非常明顯有充分的繼啟的需要時方

纔應當增加。它承認，尤其是在會議事務的部門，相
當的增加是盤·要的，但是它也同意黯詢委員會的意見，

現有的職員的實力還有改進調動的餘地。一九六三年

度新設置的常設員額的經費總額不應當比諮詢委負會

所建誤的數額較高，如有可能應較低。

二六．閽於審計委員會的評職(A/52o6, 第貳編，

第十八段）所引起的諸詢委員會的意見(A/52O7，第四

十九至第五十三各段），聯合王國相信，財務主任室所

廊的行政管理事務處鼯當加以充分的利用以期改普財

政事項方面的行政標準並檢討經濟及社會部門方面的

秘霑處工作的組織。如果加強之後可以使它更爲切宜

有效，則事務處也不妨予以加強。

二七．秘書處工作的日盆增加的壓力使維持並扶

植效率、才幹及忠誠的最高標準尤共重要。瞄合王國

已承擔維持一個獨立的國際性的秘舌處的原則的義

務．決心拒絕在秘営處組織內或在整個的聯合國內建

立國家集團的任何建哉。焉聨以及共他共產主義國家

在秘書虞內職員人數仍然不足；這大部分是蘇聯自己

的錯誤。只要與憲章所規定的條件相符合而各有關國
政府也表示誠意，則此等際家所調供的國際文官人員
的比例沒有理由不應當增加。目前的情勢不應當成

爲一種藉口以便在秘召處各階層重行介紹｀｀三馬車＂
(troika)的原則，因爲此項原則與憲章完全牴觸，而

且它可以使聯合國喪失採取切實行動的能力，或許蘇

聯政府核准的行動不在此列。凡是毫無理由的限制秘

霜長擔任本組織行政首長應有的職樅或推翻憲章所規

定的眞正噩際職員終身專職的概念從而損害喵合國或

其秘書盧的質際效能的任何企圖都是聯合王國所要堅

決反對的。

二八．關於第五委員會的預算職責的問題，他認

爲對於如何使各會員國所要求的活動與爲了此種活動

大概可以有的財源相配合的問題大家現在顯然須要採

取一較爲視實的態度。聨合王國欣然鑒及，較大的自

我紀律的靈要性，尤其是關於錨濟及社會事項，現在

已獲得較爲普遍的承認。第五委員會有職責去堅持很

高的財務的標準與紀律並確實擔保主席對其他主要委
員會的呼籲可以切實有效。它應當一致支持諮詢委員

會的建設性建議(A/.s207，第四十七段及 A/.5243, 第

十一段）。如果大會以及其他各有關槻閼接受此項意兄

而一切會員國都合作予以實施，則聯合國在整理其內

部行政方面已採取一蜇要的步驟。

二九． Mr. GANEM（法蘭西）說，他費成諦詢委

員會對一九六三年度概算所建餓的裁減，以及它關於

需要節的、規定工作優先次序以及行政玘律的許多建

歲。正像對這一點早已表示過意見的其他各睪代表，

也正像膝詢委員會，他對於秘祖長所建議的職員人數

的＇｀管制的擴展＂的政策有堅強的保留意見。他歡迎關

於大會各主要委員會採取決定時所涉財玫問題的討論

以及委員會主席致大會主席關於造個題目的公菡，但

是此項公函的效果在本屆會結束以前無法加以判斷。

他本人贊成各方面對諮詢委員會的讚詞，但是他覺得
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如美國代表在第九二二次會議所提議，燄諮詢委員會

再擔貝太多的新的任務是錯誤的，因爲這可以影善它

的工作的素質。

三0. 假定蘇聯代表沒有在第九二二次會職上提

出他的娑朋，法蘭西代表說他不參加一般的討論，也

就十分滿意。但是這並不是表示他不同意蘇聯代表所

說的每一句話。舉例言之，關於職員人數的地域分配

情形，尤其是關於在技術協助方案下工作的崽家，雖

然現在已有相當的改善，但是仍然有若干缺點，而將

工作分配各地的原則也應當加以更大的注意，這郝是

干眞萬確的。但是，他要討論蘇聯代表所提出的兩個

軍要問題，就是對美國會費攤額規定最高限額以及是

否可能以＂三馬車＂的骔法代替秘書長的問題。

三一．關於第一點，他說大家在大會第一屆會百

承認，根摟按財力繅款的原則，美國的攤額應當高過

於它的實際緣納數額；它的攤額最初規定爲百分之四

十九點八，後來逐步減低至目前的百分之三十二的數

字，但是，如果嚴格地按財力緤款的原則它大的應當

是百分之三十七。規定最高限額原則的理由是很明顯

的；大會會在它的第一屆會決定，縯任何一個會員國

擔負本組織費用的半數·足不妥當的，因爲可飽使它對

本組廠的政策行使過分的壓力。此項理論是由當時的

美國代表，卽現在已過世的參議員 Vandenberg提出並

且獲得法蘭西及比利時兩國代表的支持，雖然這兩個

國家在戦爭之後財政情形也非常拮据；因此，最高限

額的原則便普遍通過。這是一個很妥善的規定；在最

近的將來，蘇聯本身可能也要欣然予以贊成。蔀檯曉

夫先生預言，蘇聯可以在一九七O年以前在經濟上超

過美圉；而且依照印第安那大學的一位經濟學家的意

見，蘇聯的一九六O年的生産已經逹到了美國生產的

百分之七十五。

三二．法蘭西代表園鑒於最近又以集體的原則恢

復｀＇三馬車＂的主張，頗感鶩奇。此項原則是一個很舊

的俄羅斯傳統，不能很隨便地適用於秘書處，因爲它

與憲章的原則相嘶突，雖然憲章也可以修正。當蒜魯

麂夫先生最初在第十五屆會（第八六九次會議）提出此

項主張時，除了沚會主峩國家以外，它並沒有獲得熱

烈的接受。第三方面國家，例如印度、阿拉伯聯合共和

國以及南擷拉夫，甚至於比西方各國更爲堅決地反對

此項主張。雖然此項主張可以在區域組殿內收很好的

效果，因爲區域組纖內的會員國的政治思想與利盆大

體上都相同一一沼例如歐洲共同市場一一但是澀個主張

只能侈使聯合國癱瘓。

三三．在一九五六年及一九六O年，安全理邛會

及大會爲了處理中東及剛果邛件賦與秘沼長以也許是

範圍稍鎌過大的權力。已過世的秘書長利用此種權力

以及憲章第九十九條所賦與的權力曾建立一種任何人

可能都不同意的制度；而在此項制度開始逍遇困艱時

他本人便已去世。已過世的秘害長一定很明白迢個制

度內在的危險，因爲他首設置兩個諾詢委員會去笞助

他。但是，無論如何，雖然他的制度可能受批評，可

是假定他並沒有痰得採取行動的權力，當時本緝織便

會喪失某活锄的能力。

三四．在那位秘盡長死去後蘇聯顯然放楽｀｀三馬

車＂的主張並曾默許代理秘宙長的選舉；他很艱了解何

以這個主張親在又恢復。它當然不會比以前可能獲得

較爲普遍的接受。他碳疑，蘇聯的眞正目的是否要展

延一位五年任期的秘盡長的選舉。本組織現在可以繼

續活動是根掂一種有效的假定，就是紅然代理秘書長

的智慧與忠誠已博得一切會員國的奪重，他便可以接

受遞舉並由安全理事會確認他的職務，因爲經過全怕

常任理事國同慈的安全理事會的建議是這件事的必要

條件。但是這個假定可能過分樂觀。當前的眞宜的危

險是，可能在大會本屆會將近結束時，安全理事會還

沒有採取任何決定； 這個問題比本組織的財政困難問

題遠爲嚴風，因爲財政囷難總是可以設法解決的，至

少可以暫時以貸款解決。

三五．本組織不能長此權糢沒有一位任期五年的

秘書長，否則它會遭遇賅靈的困難。代理秘函長在他

的底算舌序中尤諾提出的財政現況報告書現在已耽

擱下來。第五委員會，是一個技領的而不是一個政治

的槻闕，對迢件事有什麼羱法呢 ？它不能睹求它的主

席再庾致函大會主席，促諮他趕快選舉一秘書長。但

是它可以請求主席與總務委員會各委員討論這件事，

強調第五委員會內一般所感覺到的對於這件球的姿

慮。

三六．他並不要過分悲甑。蘇聯代表的弊朗之中

至少有一點頗令人興奮；它沒有隻字提及要將本詛織

會所從紐的遷往jlJ盧；但是赫魯脆夫先生會在一九

六O年區決主張此種舉動；紐約的不便利之處是很確

實的，尤共是對於非洲各國代表團；但是要遷移像聨

合國這棟巨大的組織，是很不容易的。蘇聯似乎已接

受此項事宜；它在辯論之中不但沒有抗謫反對紐的，
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而且它甚至於在離開會所不遠的地方設置了新的很寬

倣的雛公塌所。因此，他認爲現在已有理由希望，麻

嚮不久乜可以同意選舉一位任期五年的秘書長，因爲

這是本紐熾非常急迫的需要。

三七．最後，他贊成襖大利亞 、荷薊及阿拉伯聯合

共和國各代表所表示的廚於工作的優先次序的意見，

也贊成加拿大及印度兩國代表所表示的意見，就是爲

聯合國擬訂妥善的財政瓣法時須要加以審憤的研究與

談判。

三八． Mr. QUIJANO（阿根廷）說，聯合國預算

應當參照各會員國參加聯合國及共各專門槻關的全部

費用去審議。聯合國預算政策也應當成爲令導門槻關

仂傚的規範。

三九 ． 雖然聯合國已面臨財政危機並已採取各種

不同的步驟去保證它的工作的較大的協調與合理化，

但是它的預算年年在不糊地增加，此種趨勢簡直波有

制止的希望。在此種情形之下，最軍要的是在質際可

能範圍內，盡足裁減，強制實施有效的管制，並採取

一種合理的工作稷先次序的側度。諮詢委員會已在這

方面提出許多有用的建設性的建議；阿根廷代表團要

予以支持。它鑒悉代理稻毽長決定不反對諮詢委員會

所建議的許多裁減，也頗爲感奩。

四0. 在關於｀｀穏定＂對｀（管制的擴展＂的辯論期

閭，各方表示有一種謅勢，就是故意要擴大這兩詞之

間的差異並利用它們作爲支持閼於聯合國財政政策的

某種確定立場的口號。因此目前特別軍要的是大會在

提出任何直要的變更以前應當對預算政策採取一明顯

的決定，正如諮詢委員會在它的報告世(A/5207)第

三十七段之中所指出。阿根廷贊成預算的｀＇抑制＂

(containment)以及現有資源，尤共是關於職員實力，

的充分利用的政策。固然阿根廷代表團同意本組織必

須維持一種富有動力的＂向前的展望'\但是它認爲，

至少在目前情形之下，靈要的車是如何整理現有的査

源並加以合理的利用。逹到這個目的的方法是估計此
等賚源的價值，爾行安排職員及各種勞務，對會議、出
版物及旅行實施一種跋格的優先次序制度，此外還須

要設計並協調各種工作。

四一．固然秘害處可以對於此項工作的很多的郡

分負擔責任，但是尤其是會員國本身以及第五委員會

對於這件＊的成功可以作靈大的貢獻。就此而言，委

員會主席致大會主席的公國，共中提及實旋大會議事

規則第一百五十四條的必要，是一個很重要的最初的

步驟。但是，除此以外遠有很多的工作可以做。

四二．委員會不妨考慮是否可能實施大會決議案

一四四六（十四）所設置的秘亟處工作與組織問題檢討

專家委員會報告書1 中關於行政及預算改革的許多具

體建諮。尤其是它可以考慮此等專家的某一提案， 就

是，第五委員會要通過有關財政問題的任何決跟案需

要三分之二的多數。該提案，如獲通過，可以加強本

委員合的決定並使它蚩於其他主要委員會的建議在達

到全碴大會以前先加以較爲嚴格的控制。專家委員合

所建議的某幾項措施在若干專門模關內已實施成功：

舉例言之，糧農組戢與文敎組織已採取兩年期限的預

算的制度，而民航組織已採取一種三年期限的預算。

但是，所建議的另一種措施事實上已謊明很不令人滴

意；就是分別擬綫兩種預算， 行政子萁算及業務預算；原

子能總署首加以嘗試。最後，固然阿根廷代表關也同

意等待任命一常任秘碣長之後再來考慮專家委員會報

告雀的賞施問題可能較爲妥當，但是它認爲凡是與大

會的工作方法及程序比與秘禧處的工作與組織較爲匱

接有關的那些專家的建議可以由第五委員會卽刻加以

切演的審議，不必再行耽擱。關於秘密長一職，阿根

廷代表画希望目前的代理秘碣長可以獲得五年任期的

任命並保持憲章所規定的一切職務與特權。它也反對

將憲章第九十七條的規定的秘钳處的目前的結構作任

何基本的變更。

四三．聯合園目前的嚴風的財政狀況是因爲許多

囪家爲國內財政困難所迫沒有能力對經常預算、聯合

國各楓關預算、技術協助擴大方案、特設苯金會，最後，

對聊合國緊急軍特別帳戶以汊噼合國剛果行動專設帳

戶緣納它們的款項。阿根廷已承擔義務要充分合作使

此種財政危槻獲得解決。它曾支持公債的發行並與於

坩加周轉基金的提案加以應有的注意。 但是，它相信

唯一宜際解袂瓣法就是各區緣付對經常預算以及大會

所核准的那些特別帳戶的一切欠款。阿根廷也是國內

財政頠爲困雄的許多國家之一， 希望大會可以同意某

種辟法使此等國家有較多的時閬去履行它們的蝴於維

持和平活動的財政義務。正如大會決謫案一六一九(+

五）所說，維持和平的費用是＂非常費用在性質上與聯

合國綠常預算下之費用根本不同＂，因此，在徵收此項

1 大會正式紀錄，第十六屆合，附件，級程項目六十一，
文件 A/4776.
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費用時＂應採取與經常預算所用者不同之程序＂。既然

這是一種例外的措施，它應當華各會員國有充分的時

間去緣納它們的攤敖使它們可以最後履行它們的義

務，但並不妨礙它們國內的經濟發展而且不恐懼受憲

章第十九條的懲罰。此種行動可以使大會以極大的多

數票夫核准關於財政問題的很啟極的決跟案。它不再

爲巨大的財政義務引起的楽懽及否決票所障磝。

午接一時歡令

第九二六次會議

-九*.:::.年十月十上日王塤三午接三1l寺.:::.十分紐約

主本 Mr. 」an Paul BANNIER （荷蘭）

譎程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.I, A/5179, A/5205, A/5207, A/ 

5243, A/C.5/919, A/C.5/925, A/C.5/ 

926, A/C.5/928, A/C.5/930, A/C.5/ 

931 and Corr.1, A/C.5/L.726）（續前）

一敖討論（積前）

-. Mr. SANU（奈及利亜）說幾佔聯合國會員國

牛數的發展中國家踴處在困難的地位，因爲在要求擴

張聯合國的活動時，它們發言最多，而在捐獻此等擴

大活動所需要的査金時它們的能力卻最小。一九六三

年度概算顯然結來了聯合國活動遲滯的時代，因爲秘

書長正在主張｀｀管制的擴張＂的政策。若干代表團反對
在聯合國正遭遇非常嚴靈的財政恐慌時而有這稚擴張

的趨勢。共他代表團則認爲聯合國活動的增加是由秘

書處所造成。事實上，所建蟻的預算是會員國的意志

與決定的表現。

二．發展中國家歡迎聯合國擴大在鏹濟及肚會部

鬥內的活動，因爲它們承認社會的不平等以及發展國

家與發展中國家生活程度間的懸殊情形可以造成對國

際和千的威脅，正與侵略所造成的威脅一樣的嚴蠹。

因此，本組織許多問題的解決骔法並不是在裁減它的

經濟及社會工作方案，而是根據工作優先次序的正確

估計以及緊縮政策將它的財政資源及現有的職員人數

加以較爲合理的分配。

三．私書長已緤向委員會說明聨合國所面臨的財

政恐慌的眾熏性 (A/C.5/92.5）；但是如果會員國及時

緣納它們對經常預算所承擔的款項，此種恐慌可以大

量減輻。 奈及利亞政府對於經常預算、聯合國緊急軍

的特別帳戶以及聨合國在剛果活動的專設帳戶都繼納

了它所負擔的部分。此外，它已認瞄聨合國公債一百

寓美元，這正是奈及利亞在發動一全國發展計鄧］的時

候，在未來的六年期間它要支出六七五，000,00

0英鎊。因此，它對於那些利用各種藉口拒絕履行它

們與本組織的財政羲務的國家亳不同情。

四．依照秘書長的提案，管制下的職員員額的擴

張，在一九六三年度的爲百分之五。經濟及肚會事務

郡職員的增加特別多。在爲該部所諮求增添的六十三

名專門職位人員之中，二十名是指定給非洲經濟委員

會的，但是爲了使該委員會與共他區域罷濟委員會有

同等的宜力，此項增加是必要的。在這方面，它注意

到現有計劃要增設兩個分區籀事處，一在西非洲，一

在撤哈拉北部非洲，感到非常興奮。

五．關於各區域緹濟委員會，他說對於將工作分

散各地的大會決識案一七O九（十六）應予以較爲確切

的解釋。正如巴西代表所指出，在增加各區域經濟委

員會的職員時並未同時按照比例裁減合所方面的職

員。但是秘書處不能在同一期間內授與而又保留大且

的職權。

六．私書處正在努力加強工業發展司，因爲該可

預期在發展落後國家的罷濟發展中將擔負很蜇要的任

務。他希望這個新的單位可以避免工作的軍疊，協闆

各地的研究工作並對於各區域緄濟委員會提佚切宜的

意見。

七．合職事務處工作負擔的增加也引起職員及組

織的問題。第五委員會在考慮會跟時地籀法時應當計

及行政及預算問題諮詢委員會的意見 (A/5207, 第二

二至第二五各段）以及大會第十六屆會主席的各項提

案(A/5123) 。



第九二六大會識－一九六二年十月十七日 .57 

八．固然他與諮詢委員會同樣的對管制的擴張政

策感到疑慮，但是他確信秘書長在福閼｀｀管制＂二字時

(A/C.s/925) 是很誠懇的。秘钳長能侈而且應當保證

此種擴張是管制下的擴張，但是在聯合國各決策槻關

內的那些會員國也負擔同等程度的責任。

九．閼於與各專門槻關協調的問題，他贊成謀詢

委員會的評議(A/5207，第六七至第七一各段）並與該

委員會同櫟的對於聯合國系統內各楓牒採取單方面決

定的趨勢感到闢切。而且他同恋美國代表的意見（第

九二二次會瞄），就是諮詢委員會應當以較多的時間專

門夫審崟這些概關的行政預算並應當對如何去協調行

政及預算親例的問題提出它的建議。

-0. 關於職員的地域分配問題，奈及利亞代表

團在決定共立坍時着葷注意秘書處內非洲職員所任的

職位以及此等職位所具的萁任，而少注意非籍職員的

人數究有多少。質的評估可以朋白顯示憲章第一百零

一條是否在精神上及文字上部已見諸實施。

－－．爲概算第五編內的技領方案，秘書長所請

求的緇費數字與上一年度相同。奈及利亞代表團希望

在許多發展中國家需要日盎仰賴聯合國的協助時，此

種款項不會裁減或取淌。最後，他說奈及利亞代表園

要投票苷成經過諮詢委員會所建蟻的裁減而修正的那

個聯合國概算；他表示希望秘書長不會有提出追加楓

算的必要。但是，這大部分繫於各決策擴腺及共附屬

歳關所表視的抑制態度。

一二． Mr. ILIC（南斯拉夫）認爲擴大噸合國的活

動，尤其是經濟及肚會部門的活動，大部分是因爲要

適應那些新興的獨立國家的需要。聯合國有協助此等

國家的設務是無可否認的，但同樣無可否認的是不論

原因爲何，本組纖現在所經過的財政恐慌已大大地減

低此種協助的可能性。因此，秘書長所提出的苔告

(A/C.5/925) 以及諮詢委員合所提供的切寅意見，應

加以蹏視。一九六三年度各種預算及特設帳戶的總額

是代表各會員國迄今爲止所必須肩荷的最熏大的負

擔。現在起至於已發生一個問題，就是此種負擔是否

已超過它們的財力。因此，目前很迫切的事是几是只

萁作有團樞費問題的決定的那些人們應該駮格遵守財

政紀律。舉例言之，將經濟暨肚會理事會的第三十三

屆會及第三十四屆會所採取的決定加以分析之後便顯

示共中計擬箕施若干重要方案和舉行許多會議。大家

承認此等會舐對許多會員國是有靈大利害關係的；舉

例言之，聯合國貿易及發展問題會議就是如此；它對

許多國家有非常的盧要性，因爲貿易方面的發展情形

以及若干門戶封鎖的經濟集團的成立已使此等國家處

於很困顛的地位。但是甄然所提瞄的許多不同的會

緱，其匯要性彼此差別很大，在這方面顯然也需要規

定優先次序，正與其他方面一樣。

一三．南斯拉夫代表團相信將工作分散各地的政

策，應當加速進行；它欣然鑒及爲了加強非洲經濟委

員會已採取了若干步黥，但是爲了滿足這個區域的廣

大需要，應當做的事仍然很多。歐洲經濟委員會有査

歷卓越的職員可以幫助非洲經濟委員會一直等到它具

備充分的欬率的時候。

一四．將若干方案從紐的移往日內瓦可以大是減

少會所方面徵聘新職員的需要。鰕然大會及經濟暨肚

會理事會業已核准或計擬的許多方案都是以發展較差

各國的利盆爲主，爲合理起見，聨合國應當將任何新

聘的職員派往各區域經濟委員會去工作。

一五．就一九六三年度概算(A/5205)而言，秘霑

長接受翦詢委員會的建瞞已引起一個問題，就是當初

是否可以提議作更大的裁減。南斯拉夫代表團很關切

概算第三歌（薪俸與工耷）以及第四款（一般人事費）支

出的每年增加的情形。固然新設的方案當然需要新聘

職員，但是秘冉處首先必須採用在秘書處範圍內調動

職員或與各匾域經濟委員會合作的方法使現有職員得

到最大限度的利用。

一六．最後，胭於新聞工作，他欣鑒新的新聞處
業已設置或將要設置。在此種情形之下，現需緹費超

出兩年前所規定的限額是不足爲奇的，因爲一個活力

充沛的組織不能爲武斷的限制所桎梏，正如當時南斯

拉夫代表團所指出的。但是，這個預算仍然有節省的

餘地，南斯拉夫代表團充分支持諦詢委員會關於這一

點的立場(A/5207，第一八六段）。

祜讀(AJC.5/L.726）（續前）＊

第二十一啟國擦法戾(A/5205, A/5207) 

國際法浣副書記官-1:.. Mr. Aquaront息主和诗，就

委員令議庠。

認曲委頁令的走泯(A/5207，第三一.::.i文）北是游

第.::.十一款銣菁扎定為九一面，三00美元，在第一讠＊

時使一致通遇。

＊繚第九二四次會嵓。
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一七． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）說，若千代表

團曾表示，職員的公允地域分配的原則應當適用於所

有的聯合國櫟關，包括圀際法院在內。他很想諮法院

代表對這個問題加以評籤，並咯爲說明法院書記官處

職員目前的地域分配情形。

一八． Mr. AQUARONE（圍際法院）說，法院杏

記官娼常設員額很少，法院規程規定書記官長及副書

記官長由法院任命，其餘職員的任命是根據害記官長

的提議；任命職員事還包括技循的因素：法院的正式

誥文是英文及法文，多數職員必須精通這兩國語文。

四名秘書以及若干一等秘帯尤須如此，因爲他們的職

實主要是器文（繙譯及傳諱），因此，法文或英文必須
是他們的第一種語文。法院也必須微聘荷蘭籍職員 ，

因爲法院總郡是設在海牙。 目前，專門人員職類常設

員額有兩名空缺；闢於共餘的員額，澳大利亞籍圀民

佔一名，聨合王國籍國民佔三名，法籍國民佔三名，

希臘籍國民佔一名，以及荷OO籍際民佔五名。

一九． Mr. LIVERAN （以色列）指出要諝書記官

長將法院的十五名常設員額公尤分配給聯合國的一百

十個會員國簡面是不可能的事。而且闞於將公尤地域

分配的原則適用於聯合國秘書處以外的共他楓關也並

沒有正式的決定。

二0 . Mr. MYSLIL（捷克斯拉夫）說，布分配聯

合國秘蓄處的三十五名的次長的職位時， 公尤匿域代

表權的原則是以默許的協議辟法宜施的。國際法院也

可以採用同櫟的辦法。

二一． Mr: LIVERAN （以色列）說，此種辟法也

從來沒有經過正式的認可。

二二． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主綫共和感

聯邦）贊同捷克斯拉夫代表的意見。法院是聯合國的

一個擴關；職員的公允地域分配的原則通常也應當適

用於法院的秘霍處，正像適用於聯合國的秘書處一樣。

而且，法院職員所需要的許多査格也並不是某幾個國

家的國民所專有。

國際法疣副書記官長 Mr. Aquarone 退席。

第三款．薪俸與工*(A/5 121 and Corr.I, A/5179, 

A/5205, A/5207, A/5243, A/C.5/919, A/C.5/ 

931 and Corr. I ）（續前）＊＊

二三． Mr. TEMPLETON（紐西蘭）詵，他確信聯

合國所有的職員的才具與忠誠與本組織的宗旨很配

＊＊同上。

合。但是他怕各會員國所提出的許多要求可能造成一

種恫勢使秘宙處不再能侈切實的應付那種過份軍大的

工作負擔。正如諳詢委員會所指出，審計委員會已提

諝注意行政紀律的鬆弛，財務主任也曾強調缺乏富有

經驗的職員的情形，以及他們所擔負的軍大的工作。

固然加強行政及財務部門的職員是必須的，服務各種

會議的職員以及負責經濟及肚會工作的職員乜同棵有

加強的必要，而且在辯合國發展十年方案的期間，他
們的人數必然要增加。若千代表團願意支持新的經濟

及肚會方案，但是不願意使秘翟處獲有實施此等力案

的必要職員，這種態度不合坑實。

二四．正如美國代表所強調，紐西蘭代表團承認

聯合國在沒有使它的財政走上軌遁以前是不能採取職

員人數擴張的政策。但是它也相信聯合國對於它的將

來必須採取一種樂觀的態度，正如秘魯長本人一樣，

並且必須考慮應當採取何種步踝去確保秘祖處能侈切

實履行它的日盆增多的複雜任務。因此，它願意支持

諉詢委員會所準備核准的職員人數的最初擴張。

二五．在紐西蘭代表團能侈考慮採取管制的擴張

政策以前，它相信必先實旋諦詢委員會的提案。它希

望大會所屬的各理事會及各委員會可以铜助秘宙處使

現有職員獲得更好的利用，共方法就是對各特派團及

各種會議擬訂較爲嚴密的工作方案，並希望緤濟壁肚

會理事會及共所屬的各委員會對於它們的工作方案將

規定一嚴格的優先次序， 第二及第三委員會將考慮一

切新提案的緤費問題使工作方案的目縹與預算的財力

配合。

二六．行政事務管理處所要進行的關於緹濟及iid:

會工作的特別研究不但應當包括經濟及壯會亭務郡以

及各區域緹濟委員會，而且也應當包括共工作受經濟

及肚會活動的影響的秘魯扇其他的各服務單位。

二七 ． 紐西蘭代表團確信，諾詢委員會所建職的

各種措旋可以很快的付諸宜施，俾使大會可以儘速考

慮，暱當採取何種其他的步蝶使職員的宜力較爲切近

本組纖的需要。它認爲現在可以斷言，職員人數的管

制性的擴張是需要的。既然加此，假定目前並無不可

克服的障礙，例如本組織的財政狀況，而且此稹擴張

的癖法將受嚴格的管制，紐西蘭代表團對於爲了逹到

此項目的所需要的不論何種辦法都要加以同情的考

慮。
二八． Mr. HUSAIN （印度）同意諮詢委員會的

意見，就是在尙未明白知這視有職員的確不能負擔新
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的決定所引起增加的工作以前，職員的擴張必須避免；

他堅決支持下列建議，就是現有職員的實力應當由行

政管理球務處加以檢討。邱度政府現在正採用聯合王

國爲了進行此種檢討逐步改善的方法，頗爲成功；此

種方法或許也可以在聯合圜秘書處內應用。

二九．最後，他同意諦詢委員會的意見，在一個

職位的階層與職務或共期限尙未經正式薏訂以前應當

僱用臨時性質的職員(A/5207, 第一三九段）。

三0. Mr. TURNER （財務主任）證實他就美國

代表在第九二四次會議上提出的問題所作的答瑗將編

爲委員會文件刊行。1

三一．捷克斯拉夫代表酋訥求將各部的執行事務

專員及人事專員的各別職務加以確定的說明。各個主

要的部或廳都有一名執行菲務專員，協助有關次長主

持一般的行政， 證明已有的一切支出，處理爲執行工

作方案所引起的一切行政問題，負査擬製有關該部的

預算，並處理有躺利用辟公場所，供應用品等的一切

日 常問題。該專員本質上是一名行政官員，大體上揄

任管制的職務。 人事專員是人事廳外派的職位， 盧理

職員的微聰、職員合同、遷調、晉陞、休假等，簡言之 ，

與實施職員服務條例及服務細則有關的一切亭項。這

兩名官員的職袞彼此大不相同；鑒於他們的工作蓋，單

獨由一名職員擔任這兩名官員的職務簡直是不可能。

三二．皝然大會尙未就聯合國原子輻射影嚮問題
科學委員會下一年度的工作方案採取任何的決定，該

委員會秘書處職員人數究竟應當增加或裁減現在不能

決定。而且該委員會現有的空缺的職位也未緹補宜。

三三．爲了使和平利用外空問題委員會獲得必要

的勞務， 一個部際工作小組業已設置起來，負責採取

一切必要的步驃去協調秘書處在這方面的一切活動。

由秘書長辦公廳主任負責的這個工作小組是以政治及

安全理事會事務部次長、經濟及肚會車務郡次長、新聞

工作大長及法律顧問組成的。秘書長也已決定在政洽

及安全理事會事務部內設置一外空事務組使該委員會

獲得必要的勞務及文件編纂工作。爲使其職員齊全起

見 ， 秘書長已微聘兩名科學家， 一名是在美國微聘的，

另一名是在蘇聯微聘的，這個新組的其除職員是在秘

書處現有職員中調用的。外空和平使用問題委員會的

法律小紐委員會向來是由法律部提供其勞務的。. 
l 後來作爲文件 A/C. S/L.730 分發。

三四．目前秘書處並無確定的計劃，要將任何工

作單位從紐的遷往日內瓦，其理由很簡單就是目前在

日內瓦萬幽宮並不比紐約會所有可以利用的更多空

間。任何可以擬訂的計劃在衚生組織沒有譔出它現在

佔領的萬國宮內的場所以前，都不能付諸貲施。但是，

將會所方面某幾個工作單位最後遷往別露的可能問題

綴積在考慮之中。

三五． Mr. NOSEK （會啟事務次長）對巴基斯坦

代表作下列的解釋，卽爲會議事務鼯所提議的職位

軍新安排及軍行編級的辦法需要設置主任級的職位一

名，特等專員級職位五名，高等專員級職位十二名及

二等導員級職位兩名。設置一名新的主任級職位可以

使會議邛務廳，一方面，將辦理會職勞務的爲其主要

職責的一切職員放在一名主任的管轄之下，另一方面，

可以將以繙譯爲其主要工作的那些職員集中在第二名

主任之下。在目前關於會識革務麗的組織的檢討尙未

顯示此種辦法絕對必要以前，後一職位便不補實。共

他職位的設貿似乎確屬風要，因爲目前的負額表對於

會跟邛務聽祗規定特等專員職位一名，高等速員級職

位六名。因此，五名繙譯組的組長以及傳譯組的組長

都沒有音陞的可能性。所提識的軍新編級的辦法也應

當使服務年資最多的諾文職員也略有晉陞的機會。事

實已證明：要保留最好的諳文人員頗爲困難， 因爲他

們覺得他們在聯合圍內並沒有終身專職的前途。爲了

使聨合國能侈保留語文工作方面所需要的富有能力及

艇驗的高級職員，所提職的重新編級籀法似乎很軍要。

三六．主席諮委員會討論第三款有閽新聞工作
的部分。

三七 ． Mr. TAVARES DE SA （主管新聞事務次

長）介紹秘書長與新聞工作諮議小組磋商後所擬的一

篇報告(A/5 1 79)。自從擬言「此項文件之後，新聞認在

貝魯德設置了一個新聞處，爲的且、黎巴媺及敍利亞服

務。它將於一九六二年十月二十四日在巴拉圭的亞松

森地方再設置一個新聞處。這是聯合國新聞處工作網

之中的第四十個新聞處，也就是一九六二年年初以來

設區的第五個新聞處。在一九六二年年底以前它還要

設假五個新聞處，四個在非洲，一個在中東。

三八 ． 在設置那些新聞扇時，新聞廳曾依照第五

委員會及諦詢委員會的建議，就是盡可能與聯合國

共他槻關合用必要的房合與勞務。他感謝技術協助委

員會執行主席以及聯合國特設蕊金會總經理的合作；

由於此種合作，在一九六二年度內所設置的十個新聞
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處之中，六個將要在特設苯金會方案的常駐代表及主

任的指導之下工作。根據大會較早核准的方案，新聞

廳繼續訓練當地微聘的候選人去搪任新聞工作助理

（參閱 A/5179, 第七段）。

三九．秘書長繼繽請東主國政府向新設的新聞處

提供免付租金的房舍及其他的便利（同上，第六段）。

應當注意的是，在發展中國家內業已獲得免付租金的

房舍，但是在高度發展國家內設置已久的新聞處卻繼

續要綠付租金，而且有的時候，租金很高。秘迢長已

注意到豁詢委員會關於這方面的建諾(A/520兀第十

一段）。穂務主任在向委員會說明關於外動槻關所需

房舍的全盤問題時將對於這件事提出報告。

四0 . 鑒於諮詢委員會以及若千代表對世界一覽

(Coup d'oeil)的出版問題所表示的意見，他說這個新

聞檢討對於新聞工作官員是一個很有用的工具，因爲

此等官員對於與聯合國有實際的或潛伏的關係的一切

世界大事沒有緹常的認職，便不能切寅執行其職務。

世界一覽對於凡是要緤常知道世界大事的共他的一切

聯合國官員也是很有價值。最後，此項出版物對於派

駐在聯合國的各國新聞記者以及各國代表團也有很大

的意羲；有五十個隔家的代表團已請求將它們列入罷

常的郵寄名單上。新聞麗固然很想提供最廣大的可能

的報逼但是知道所引起的費用已比原來預期的數字

爲大，在兩個月以前已採取某種措施去減低費用。新

聞廳不久還要採取共他的經濟辦法，就是在海底電輾

費用最高的那些地方利用迅速的郵袋便利去代替海底

電報的傳遞。

四一．雖然某幾個國家的代表表示不同的意見，

但是電視仍然是一個很軍要的新聞媒介，因爲視在有

一二0,000,000架的電現槻分佈在七十五個國
家與領土內。在拉丁美洲，電視機的糠數超過所有日

緘的銷售總額。六個非洲國家早已採用電現；另有五

個非洲國家將要在一九六三年推行電視。根據文敎組

織的研究， 在發展中地區的電視不但是一個主要的新

聞媒介，而且不久可以成爲一個主要的敎育工具。

四二．迄今爲止，祇有北美洲的電臺能侈收取當

時演出的聯合國電視廣擢，但是它不久可以利用人造

衙星去傳遞電視廣播使它逹到世界的其餘地方。

四三．爲了這一切理由，新聞廳負有責任夫繼繽

擴大它的電視活動。尤共是因爲這一種新聞媒介對於

宜傳聯合國發展十年方案特別適合。新聞廳早已在設

計與其他專門槻關合辦關於發展十年方案的龍視節目，

並借重協調問題行政委員會所設置的槻關間新聞工作

諾商委員會的槻描。索取聯合國電視影片的罨視電臺

現在日盆增多， 分佈在二十五個國家內的四十個電現

組織都派有通訊員常駐在聯合國會所。一九六二年，世

界各地有六十二個國家要求並已獲得關於大會及安全

理事合會議，新聞會議，各國代表團的磬朋，新聞記

者的訪問，以及有關背景的特別節目的影片等。新聞

覲正在設法使它的電視工作與影片產製密切配合，就

是編製對電現及罨影放映同等適用的紀宜特別節目。

四四．但新聞廳的竪定的信念是：不論它本身能

侈或應當有多少的成就，它必須也動員世界各地的新

聞媒介的協助。本涪此種稍釉， 一九六一年，它設置

了三方面研究奬金方案，使開心經濟發展問題的亞

洲、非洲及拉丁美洲的年靑的新聞記者與聯合國的經

濟機關，尤共是各區域經濟委員會及各專門槻關建

立專鬥性質的聯繫。最近曾在日內瓦舉行圓桌會議，

由世界各地著名編輯人員二十名參加；關於發展十年

方案的新聞問題，道是一個交換意見的很好的槻會

(A/5 1 79，第二七段至第二九段）。

四五．聯合國爲了喚起各國新聞槻關對它的工作

發生興趣的努力已引起此等槻關的日盒增長的興趣。

新聞廳要努力將此種興趣集中在發展十年方案上面；

爲了這個理由，它已在它的預算緹費範圍之內，設置

一經濟及肚會新聞小組。

四六． 最後，他說，秘書長本人首強調(A/C.5/

925)爲了應付新聞工作方面的日盆增長的資任，新的
活動已大臺增加了一般費用的水平以及那些服務部鬥

的工作總量。

四七． Mr. HUSAIN ＇（印度）說聯合國的新聞工

作至爲軍要；他要讚揚那些辯理此等工作的人們的效

率。聯合國並沒有駕凌在各國之上的權力，祗有獲得

各會員國的誠意合作，纔能切實工作；因此在世界各

地宣傳它的活動及其宗旨確實很噩要。大會決議案一

六四四（十六），一六九五（十六）以及一六九八（十六）

所規定的在託管領土內傳播關於聯合闞、國際託管制

度，以及種族歧視等新聞具體說朋了新聞工作的噩要

與必需；同樣的原則也適用於關於聯合國發展十年方

案的新聞的傳佈。因此，印度代表團很歡迎經濟與社

會新聞小組的設置。

四八．但是，新聞工作不能無限制加以擴大，以

致於引起支出的增加。因此，印度代表團支持諮詢委

員會的建議，就是爲了穏定預算起見，對於一九六三
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年度新聞工作支出應規定六，000,000美元爲共

最高限額：秘宙長所請求的經費應當減少一九八，八
四O美元(A/5207, 第三O段至第三二段）。

四九．聯合國新聞處目前共有四十個。到今年年

底將要有四十五個；一九六三年將要有五十個。在一

九六O年一月至一九六三年十二月的期間內，二十二

個新的新聞處可以設置起來。每一個國家顯然都想有

一個新聞盧設在它的境內；宜際上，像印度這蠑大的

國家甚至於可以要求設置幾個新聞處。但是正如諮詢

委員會所指出，本組餓的財源簡直不能許可在所有要

求於其境內設置一個新聞處的國家都設置一個新聞

處。況且，舐是設監新聞處並無濟於事。如果要新聞

處的工作有相當價值，便需要有適當的籃費。若干設

置已久的新聞處因爲缺乏經費致不能進行它認爲需要

的一切的工作。大概在一九六三年年底亞洲將有十五

個新聞處，非洲十四個，拉丁美洲九個，歐洲九個，共

餘世界各地三個。最適當的雛法可能是使現有的新聞

處獲得充分的經費，而不去綴續設置新的新聞處。

五0. 印度代表團贊同諮詢委員會的意見，卽几

是聯合國負擔房舍租金支出的地方，便應當爭取東主

國政府的合作，對於這個問題應當重新提出來審議

(A/5207, 第三一段）。既然多數的發展中國家對於在

它們領土內的新聞處都供給免我的房舍，很奇怪的革

情是，先進國家像聯合王國或美隣，聯合國新聞罷竟

然依舊必須緣付租金，有的時候非常高的租金。就印

度政府而首，它供給地基一處及一建築物爲聯合國各

機關之用，包括它的新聞處，而且供給聯合國的那一

所建築物的租金是非常低的。

五一．印度代表圍欣悉：新聞廳已將各國的新聞

媒介作更大的利用，因爲在許多場合祇有此等新聞媒

介方繪能移逹到人民大衆；而且，此種政策可以幫助

穏定新聞支出。同樣地，在日內瓦舉行的圓桌會職也

是一個很有用的主張；在各區及各國應當常常舉行此

種會議。

五二．印度代表團覺得， Mr-. Tavares de Sa 巳．

充分說明繼糢出版世界一覽（Coup d'oeil)的理由，並

欣悉共出版費用現在也很節省。

五三． Miss MOFFAT （澳大利亞）說，澳大利亞

代表團廙次強調宅非常軍現瞄合國的新聞工作，同時

也菩告支出方面不合比例的增加的危獫。雖然諸詢委

員會、大會及第五委員會展次力言需要穩定新聞費用

的支出，但是爲一九六三年度所囍的新聞工作經費仍

然大捲增加，其原因是秘書長要求設置專門人員職位

七名，一般事務人員職位一名。固然它承認在目前情

形之下，擴大或許有共理由，但是澳大利亞代表團無

保留的支持誇詢委員會的建籤(A/5207, 第二九段）

就是要求預算的穩定，並爾於一九六三年度的籃費規

定一最高限額，卽六，000,000美元，並因此裁

減所瞎求的經費數額。

五四．關於代專門換關或與專門楓關合作的計

劉，演大利亞代表園要強調分癱費用的政策。爲了改

善在這個部門內的聯合區各槻睏之間的合作，許多的

事情可以做，尤其是應當利用搞調問題行政委員會所

設區的換關問新聞工作謠詢委員會的勞務。

五五． Mr. HODGES （聯合王國）大體上同意印

度及澳大利亞兩國代表所表示的意見， 並堅決支持諳

詢委員會所提的穏定支出以及對一九六三年度經費強

制規定六，000,000美元爲最高限額的建議。他

希睪以後可以避免過多的新聞處的設置。

五六．膈於東主國政府對設置新聞盧提供協助的

問題，聯合王國政府是根據大會決議案一四O五(+

四）子以合作的；它並不認爲該決議案親定各國政府

非津貼本組戢不可。就聯合王圜政府而言，它不能津

貼有人所提到的設在倫敦的新聞處的租金，因爲此項

租金就是聯合國核撥經常預算之下的那一種費用。

五七．新聞次長很正當的強調將各國的新聞媒介

作更好的利用。但是聯合王闞代表圍認爲此項目願可

以藉絞爲經濟的雛法去描到，就是不要過份軍視對個

人的接觸並且減少高級職員的旅行。

五八．蘇聯代表很正確的指出，世界一覽(Coup

d'oeil)提供有關世界赧章雜誌的報道而並不提供有闞

聯合國工作的報遁。軼然原來在雅這個出版物的時候

並不要增加支出，很可惋惜的是現在所要宜施的經濟

雛法竟然沒有較早宜施。

五九．聯合王國代表團欣悉新開顧正在研究關於

代各專鬥掞關或與各專鬥楓關合摒的各種計劄，如何

分攤費用的問題；但是它覺得在這方面的必要的措施

也早就噸當採取。

六0. Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主羲共和國

聯邦）說很奇怪的是：負責向公衆裁這聯合國各種工

作的聯合國的一個部鬥，竟然利行一種出版物，共主

要目的是要使得秘霍虞知漳各會員國裁章雜誌的言

論。他並不相信大會奮經通過一個決議案，規定各會
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員國應當負擔使得秘楫處獲得此種綠這的支出。他很

想知道低界一覽（Coup d'oeil)的出版究竟引起多少費

用；同時，爲了使世界各地人民尤其是尙未獲得獨立

的各國人民知道聯合國最重要的文件之一，准許殖民

地國家與人民獲得獨立的宜言，新聞嶷究竟做了什麼

事。

六一． Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）說，新聞廳

的工作，在性質上以報道新聞爲主。爲了要廟定地域

分配的原則與必要的技徼資格可以在事實上配合至如

何的程度，他想知這新聞廳內究竟有多少受過訓練的

新聞記者。

六二．秘書長在他的執告書(A/5179)的第一七

段之中表示，減低聯合國評論(Un ited Nations Re

view)的編印費用的問題正在考慮之中。哥倫比亞代

表希望共中並不牽涉到裁減輟員的問題，至少不裁減

操洒班牙語的職員，因爲現在西班牙誥文職員只有在

紐的的一名及在墨西哥城的一名。經濟的考慮不可以

過份噩視以致於停止西班牙文木的出版，因爲此種版

本是一種非常有用的新聞工具。

六三 Mr . QUAO （迦納）說，他很想知道凡是要

求在共境內設慨新聞處的各國政府是否必須免費提供

必要的房舍，以及遠要免猯提供何種其他的勞務。

六四 Mr. SILVEIRA DA MOTA （巴园）說，他

確信新聞部次長的陳述在節」要耙錄內將有特別詳細的
記載。

六五．土席說是的。
六六． Mr. AHMED （蘇丹）說，他聽到新聞部次

長的陳述，極感興越。他很想知遊有多少新聞處和喵

合國共他掞閽合用房舍或職員，又此等新聞處是否有

瞞意的工作成績，以及那些新問盅是否是常駐代表的

個人責任或由向常駐代表負責的助理去管理。

午拔六時歆含

第九二七次會議

一如*;:.年十月十八日星期四午後三時十分紐約

主麻： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

鏡程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 

Corr.1, A/5179, A/ 5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/C.5/919, A/C.5/925, A/ C.5/ 

926, A/ C.5/ 928. A/C.5/930, A/C.5/931 
and Corr.1, A/C.5/L.726, A/C.5/L.730 

（續前）

示J]讀(AJC.5/L.726）（續前）

第三款．薪俵與工姿 (A/5121 and Corr. I, A/5 179, 

A/s2os, A/5207, A/5243, A/C.s/919, A/C.s/ 

931 and Corr. I, A/C.5/L.730)(~賁前）

- . Mr . TAVARES DE SA （主管新聞事務次

長）答覆在第九二六次會議中有人間他的問題說，闞

於＂時事一瞥＂各新聞處發出之竜赧費用大略爲一六，O

00美元。至一九六三年，把一部分霈綠改用郵包就

可以把這個數目減低到五千至六千美元。關於｀｀時事

一瞥＂的出版並不需要任何其他的匱接費用。在紐約

有兩個專門人員與兩個一般事務人員，以上午時間從

事於此項新聞摘要之出版。日內瓦的＇府形也是如此。

各個新聞處每天或者每星期把消息送回會所，一向就

是它們經常工作之一部分。此外，紙張及油印開支約

一千美元。因此，新聞蹋並沒有爲了出版｀｀時本一瞥',

而在會所或各新聞盧添用人員。

二．至於各新聞處所有的有膈開支，本來都是由

新聞廳負擔的。後來，爲了經費的限制以及遠要增設

新分處的需耍，新聞部就照例誼所在國政府作若干財

．政上的支持，這種支持通常多出之於房地免緣租金或

津貼的方式。這項從一九五九年實行至今的辦法是符

合大會決瞄案一四O五（十四）的規定的。此外，遠有

一些所在圜政府尙另外供給各新開處共他免費服務，

如郵電、傢具及翻譯設備，有時候還有運輸工作。

：：：：．是否在聨合國共他辦事黏附帶辦理新聞處的

決定，須隨許多因素轉移，尤其要瑨技術協助局常騌
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代表或其他聯合國外動官員是否覺得應該在這個地方

傳播有隗聯合國活動的新聞而定。如果覺得應該的

話，就委派該負爲新聞扇主任並另派一個過去曾經在

會所、日內瓦或某一個區域經濟委員會中受過訓練的

就地微聘人員予以襄助。到一九六二年年底，四十五

個新聞處中十六個與噸合國共他統事處合署痹公，二

十九個自成囂位。

四．新聞處所做工作的優劣，當然是要瑨公衆的

興趣，是否有全國性的新聞媒介，政府是否合作與所

用人員的學聳品德而定，不過現在與技術協助局各

辦事處合辦的新聞處則成鎖非常良好。不過，如果新
聞厐能侈自己有錢和所需的各級人員，則成縝還要良

好。

五．最後，他向恨慨支持新設立新聞誔各國的政

府表示感諒。

六．聯合國評論經過最近的研究之後，決定爲了

經濟有用，必須修改三種話文版（英、法及西班牙文）

的編輯與出版安排。從今以後，聯合國評論要在會所

編輯，這櫟可以使三種語文版的內容比較一致並減少

出版評論所需的人員。評論的基本搞件先在合所擬

定，然後翻譯，法文版現在是在巴黎印刷 ， 西班牙文

版在墨西哥城印刷。 聯合國評論還預備對於經演及iitl:

會新聞作較詳細的報告，尤共注軍於聯合國發展十年

的報導。

七．關於微聘人員的政策，新聞難只僱用程度與

專業資格最好的人員，不過想法避免把各種新聞媒

介的界限分得太嚴，並且對人員的使用力求有伸縮餘

地。在這方面，要特別提出的一點是由最近幾個獅立

國家中來的職貝，工作成鎖者t非常良好。

八． 至於爲傳播准許殖民地國家及非自治領土民

族潁立宜言所採的措施，並沒有在秘書長的赧告宙

(A/5179)及秘書長本人的上次發言（第九二六次會

議）中予以提到。因爲這個問題已經另外有一個詳細

的報告書(A/52咕），將由本屆會議的第四委員會討

論。

九．最近成立的經濟及肚會新聞組共有四名專門

人員。共主要任務是爲技協會、特設苯金會、各區域經

濟委員會及主要經濟及註會會議編褻新聞，供給派駐

聯合園的記者與新閒厐職員以專門性質之文件，並協

叻報紙、無線罨及霈靦傳播此類新開。爲此遠特別編

製了一份專門性判物及報紙的郵寄名單以供會所及各

新聞處分寄有關文件。該組邇有一種工作，就是對若

干像人口年鑑及統計年鑑之類基本出版物作廙泛之宜

傳。這些材料都是先用當地的一種土語印成，然後由

新聞虞予以分發。到一九六二年底，該組預備出一張

嘲合國各槻關與有膈發展十年各項事業計劃及方案的

一覽表，再每年按實際情形予以改正。

-o. 新聞廳過去百經而且還預備繼縦與各專門

槻閽湞接合作，辦理若干工作。例如，最近曾與文敎

組纖合作在巴黎擷製了三張有關發展十年的影片；與

1面生組織合作在日內瓦搞製了一張影片。這兩次試驗

的成繽非常圓滿。在已經做或者就要做的許多重要工

作中，可以加以一提的是：一九六二年七月六日至九

日在 日內瓦召開的圓桌會職。這會議使所有參加者都

發生濃厚的興趣並使他們與覓要人士建立了直接的聯

繫。聯合國還預備與糧農組織道接聯繫爲免除飢餓運

動做一番宜傳工作。最後，聯合國應用科學技須以利

發展較差地區問題會議預備於一九六三年在日內瓦召

開，莖理及協調所有有廂該會議的惰報，則由鎘濟及

社會新聞組負責。

--. Mr. ARBOLEDA （苻倫比亜）表示在討論

概算第三款的時候，委員會應該避免採取可能蚩於秘

盪處效率産生不良影響的舉動，因爲這樣可能使嘲合

國遇到與目前的財政困難一樣嚴靄的危槻。這個愈來

愈見嚴獄的問題是應該及早予以解決的。

一二 ， Mr. QUAO（迦納）讚搗秘因長報告霫(A/

5179)及主管新聞邛務次長所給之資料。所做工作的

進步是不厥努力力求經濟的結果，所以更有意義。根

據現在所定工作計劃之擴大， 一九六三年的新聞廳預

算，應該略爲增加。因此，迦納代表園預備支持諾詢

委員會把一九六三年新聞廳閼支限額定爲六百萬美元

的建議(A/5207, 第二十九段）。

一三．迦納代表圍一方面歡迎多設新聞處，一方

面也贊同印度代表的意見（第九二六次會啟）認爲所設

新聞處的瓣溺效率，至少也應和它們的數目一樣重

要。對新聞媒介逞不大足侈的國家中所設的新聞處，

應該多加注意，因爲差不多所有的已發展园家都有足

移的途徑來傳擂有閼聨合幽的新聞。

一四．迦納代表郾贊成新聞助理的方案(A/5179,

第七段），希望知這就地徽聘人員僱用合同期限的長

短以及滿期後是否能侈延長的問題。

一五．提到秘書長報告祺第八段，他問爲什麼要

採取新聞處主任不用所在園國籍人士而用別國國籍人

士的政策，爲什麼又將布拉格、莫斯科及貝爾格來德三
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個地方作爲例外。迦的代表團認爲如果所在地國家有

適當的合格人選，就應該予以利用，因爲他們對於當

地情形較爲熟習，同時還可以節省一點。

一六．迦納代表團一向認爲在文盲多的國家，應

該盛藍利用無線電及視覺媒介。因此，他歡迎設立匪
域無線電及現覺新聞中心，特別是在拉哥斯及阿必強

兩個地方。他也歡迎設立非洲語文事務處，不過希望

知道更多一點賓料。例如他希望知道預備用那一種非

洲語言來廣播及在解理這種工作時取什麼方式。他完

全支持新聞嶷歡迎各國政府合作而做的努力以及其對

新聞媒介的指示，特別是在非洲。

一七．最後，它對於諮詢委員會及其他幾國代表

對於｀｀時事一瞥＂問題的意見表示贊同。它認爲主要的

問題是在這個出版物是否合乎新聞廳的目標。儘管主

管新聞事務次長有他的理由，迦納代表園認爲如果秘

書處若干人員眞要知道世界各轅的內容，儘可用各通

訊社的服務來代替｀｀時事一瞥＂。不過，它雖然表示了

這種種意見，但仍無損於迦納代表團對於新聞處在工

作中所表現的勇敢勤奮精神之敬仰。

一八 ． Mr. KITTANI （伊拉克）說，他非常軍靦

新設的經濟及肚會新聞組。由於緤濟及社會問題總是

不如政治發展之令人注意，所以這一組的設立，更其

來得靈要。不過，他認爲最好能侈把這組下面兩個低

一級的單位(A/5197，第二十一段）設在日內瓦，而不

設在紐的，因爲這一瓿所管的事倩並不只限於聯合國，

而是牽涉到所有與聯合國有關的各個機關。同時，日

內瓦在行政及財移上還可能有一些優點。

一九．諦詢委員會認爲這個新單位所需要的人員

可以在｀｀現有員額中調用或由有關專門換關密切參

加"(A/5207，第三十段）。他希望聽聽主管新聞琿務次

長對於這個問題的意見。他所提出的第二個意見與第

一個問題也有關係，因爲在日內瓦要得到各專門槻關

的參加合作也要比紐的容易。

二0 . Mr. GANEM（法蘭西）說，爲了聯合國發

展十年及聯合瞬應用科學、技術以利發展較差地區問

題會談一類事件之重要在聯合國評論的三種版本中多

給經濟及肚會問題一些篇幅，是很好的一個意思。

二一．法國代表團雖然支持主管新聞事務次長所

採的積極性步驟，但是他不贊成干預聯合國評論三種

版本個別的獨立性，因爲每一種版本的羣衆對象是不

同的。

二二．法文版之出版，當然與法國政府亳無關係，

這個判物至今是用法文傳播聯合國在經济及沚會方面

成就的最好工具。例如此事的證明可以看法文版八月

號，裏面對於經濟腔肚會理事會三十四届會的工作，

有非常消楚而客觀的摘要。這個良好的摘要，不但對

第二委員會中的法語代表有絕大價值，就是對所有誼

法文的各代表團與國家也很有用。

二三．聯合國不像國際勞工組織，不幸沒有一本

不必太費事査霜就可以査到各槻闕決議案及決定的正

式刊物。法文版評論中列有這些決定，並載有按月對

所有聯合國各槻關所做的工作，有系統而客翦的分

析。

二四．雖然法國代表囷朋白爲什麼主管新聞事務

次長要集中他辦公室的活動，可是法國代表團還是希

望能盡攙保持聯合隣評論法文版的獨立性和別桐一

織。這本升物可能並沒有一點商業價值，不過究竟是

一項很斌要的新聞媒介。得到它好處的不止是一九五

五年以來加入聯合國的二十三個法語國家。任令這樣

一本曾經爲聯合國的理想與成就做過不少宜傳工作的

刊物減色，是很可惜的。

二五． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主峩共和國

聯邦）說，其他代表與於秘書長報告書 (A/5 1 79) 表示

灝意，可是他並無同感。他認爲秘舌長的報告留太合

糊。報告書中並沒有把成就及改進及其所遇到的困難

與可能的克服辟法敍述明白。例如其中沒有在非自洽

領土及所獨立國家中傳播有關准許殫民地國家及民族

獨立宜言的消息。

二六．一般的說，他認爲新聞琨似乎有取各國本

國新聞媒介的地位而代之的趨勢，而不是在輔助各菡

本國的新聞媒介。新聞廳這種爲一居於各會員國家之

上的煎度如果不加f4正，可能會産生嚴誆的後果。

二七 ． 遠有一點使他不安的是新聞題開支不斷增

加，其所持的理由是說要擴展活動。當然，新聞工作

是可以無限制擴展的，可是在辦事的時侯一定先要假

定經費有限。這可能會使在計劃的時候更多一點困

難，不過這種困艱，也並不是不能解決的。

＝八 ． 蘇聯代表圍對於緹濟及酞會新聞組的用處

也表慨疑。從秘書長報告菩及主管新聞事務次長所作

的陳這中滔來， 好像這個緑的設立主要是爲了普遍宜

博發展十年。可是這個工作視在還並沒有逹到有具體

成就的階段。這種成就終究要比這件事的宜傳，軍要

得多。
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二九．新聞懿的高級職員似乎在一九六二年中走

了不少地方。主管新聞事務次長因爲不久纔受委派，

希望蒐集一些情綠， 也是悄理中事，不過將來似乎再

沒有理由作這種考察了。

三O．蘇聨代表團認爲新聞懿的開支應該按照大

會的決定以五百萬美元爲限， 工作的安排就蔥該依此·

爲準。

三一． 至於電睍節目，他不贊同主管新聞事務＊

長的意見 ，認爲這種節目應該要比其他節目有優先權。

因爲最需要新聞題加以協助的圀家，都還沒有發展到

有竜現設備的階段；因此，新聞廳應該多注軍於無線

電，而不是霞視。

三二 ． 主管新聞事務次長爲支持｀｀時事一瞥＂所擧

出的理由並沒有使蘇聯代表圏信服。 ｀｀時事一瞥＂愈早

停升愈好， 等到聯合國將該1-IJ物停升了，在金錢與人

員方面都可以有所節省。

三三． 最後，蘇聯代表園正式提出對新聞廳所要

求的撥款數額應以五百萬美元爲限。

三四 ． Mr . TEMPLETON （粒西蘭）說，整個的

講，他贊同諮詢委員會對於聯合國新聞活動的意見，

同時與該委員會一樣，也認爲穏定預算的政策鼯該退

可以繼續下去。誠然， 在組戢要緊縮的時候，新聞巖

曾經幾次顯然是受犧牲者， 不過依現在本組織的財政

情況而論，也箕在應該要有一個緤費的限額。經濟暨

肚會理事會所設專設協調問題工作小組在它最近的報

告畫中會罷指出： ｀｀...有些工作雖就本身來說是有價

值的， 可是就通盤計劃而論辦理的優先權相當之低，

略予緊縮或予取消並不會有嚴靈的損失"。1 這個看法

就適用於聯合國的新聞活動，尤其在要顧到經濟與沚

會方面的需要的時候是如此。新成立的國家首先希望

聯合國目前集中力是於經演及肚會的發展。蒜聯代表

說得對，宜行經演與肚會方案要比宜傳這些方案軍要

得多。這個優先次序一且建立，在聯合國財政情況仍

岌岌可危的時候，暫停考慮另設新新聞處或比校來得

切合宜際。同時，推廞把新聞盧與技徹協助局常駐代

表摒事盧合併的辦法，並再謀與各導門槻關的密切合

作，也是很合理的。同時，最好還是維持會所對於報

紙、無線電及罨視的服務繼績設法來提高編輯與記者

的興趣，因爲這些都是傳擂新聞最經濟、最有效的方

法。這樣做法，新聞廳雖然有緹費限制的困難，适是

1 經濟僭秕合理事會正式紀錄，第三十四屆會，附件，議
程項目三，文件 E/3647, 第五十段。

能侈繼續普遍而有效的傳播有關聯合國的新聞，同時

第五委員合規定新聞嶷開支的最高限額，可使該廳符

合必要的經濟與儉樸的政策。

三五． Mr . MALHOTRA（尼泊爾）同意質際的成

就一定要放在新聞工作之先。新聞認的工作畢竟還是

很有用的，因爲瞄合國衙要世界開朗輿論的支持。秘

書長已經指出，對本組織目的與活動愈來愈來得普遍

的誤解(A/5179，第二十六段）必須予以斜正；同時也

必須要提起逗衆對於聯合國發展十年的典越。在目前

緇濟及肚會方面的消息沒有像對政治新聞這樣的受人
注煮，不過新聞廳可以通過它的活動稍稍料正這種失

衡現象。所以瞄合國的新聞活動不能根捩它漫無邊際

的需要加以限制 ， 而必須要受到可支配的經費數目的

限制。對新聞廳的鬪支定一最高限額，在原則上是完

全合理的。關於這一點，諳詢委員會建瞄將一九六三

年限額定爲六百萬美元，他認爲這個建蔬只是在目前

的情況之下可以接受 ， 到將來還可以加以修訂。因此

限額的這操說法似乎優於給新聞處的開支在總預算中

佔一個固定百分比的說法。

三六． UTUN SHEIN（緬甸）指出一九六二年一

月以來所設立的新聞處大郡分都設在發展落後國家，

而代理秘書長在他與各有關國政府代表討論的時候，

舊經要求對所設新聞處給與免租房地及其他的便利。

從發展落後國家立碭來說， 設立新的新聞盧一定要受

這種條件的限制， 是非常可惜的。將來這些國家由於

其本身査源之缺乏， 很可能要步大國之後艇，對新聞

處不供給免租的房地。他希望主管新聞事務次長能侈

向委員會委員保證秘四處不對在發展落後國家設立新

聞處強加任何絕與的條件。

三七 ． Mr. HASRAT （阿富汗）讚楊秘書長推廙

聯合國在新聞活動方面的努力，並且對於謠詢委員會

就核減既算及繼續蘋行穏定預算政策可能性所提建箴

(A/.5207，第二十八至第三十二段）表示贊同。他贊同

罪詢委員會的意見，認爲擬議的新聞鼯高級人員出巡

方案應該靈加考慮。

三八．如果聯合國對某幾個新聞虞是負擔房租的

那就不暱獅對發展落後國家有所歧視。他雖然並不反

對增設新新聞處，不過第一步先要做到已致各新聞處

的一切應有設備均已齊全。

三九．至於焦線竜及視覺新聞司的工作， 他極力

主張新聞廳加強在這方面的活動；他希望聯合國迢可

以多擷製幾張影片。最後，他對於新聞艱在一九六一
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年所主辦的三角硏究奬金方案的成繽優良，表示滿

意。總之，他希望以後新聞題工作再能侈力求有效與

經濟。

四0. Mr. CIUBOTARU（羅馬尼亞）表示秘宙處

顒然並沒有要賞行大會決議案一三三五（十五）及一四

O五（十四）中所朋白規定的穏定預算政策。不過，正

像諾詢委員會所指出的，這個政策還是可以繼續執行

下去，大會應予核可。但是，增設新新聞處一點並不

能成爲提高開支的理由。如果貲行一種按優先次序辦

事的制度，就應該放楽次要的活動，致力於軍要的工

作。在某些已經有充分新聞媒介的國家，新聞處的工

作就可以大大減少。有些只爲少數人瑨而並不爲一般

大衆瑁的刊物，似乎也應該停止出版。羅馬尼亞代表

圏認爲秘書處應該遵照大會穩定預算的訓令，同時該

代表圈支持蘇聯代表的提案。

四一． Mr. SOW（馬利）說，他對於秘書長報告召

及諮詢委員會的意見認爲滿意。他讚揭秘書長所做的
新聞活動，特別是在非洲的新聞活動。非洲在這方面

的需要極大，而紐西蘭與蘇噸代表均建瞄減少概算，

使他感到非常驚訝。它們的態度特別令人驁訝，因爲

它們都承認要發展對發展落後國家的新聞工作。大家

一定要在非洲多多宣傳聯合國及共工作。 這一件工

作，雖然還談不到利用電視，卻是可以用無線竜來做

的。

四二．至於預備在非洲增設的新聞處，尤共是拉

哥斯及阿必強的新聞處，我們希望知道要用那幾種非

洲語文。最後，馬利代表園贊同諮詢委員會的建議(A/

5207, 第二十九段），因爲把開支穏定在六百萬美元，

似乎比限制新聞廳經費的提案較爲合乎事宜需要。

四三． Mr. CHRISTIADI（印度尼西亞）問新聞鼯

從什麼時候開始規定新聞處主任一定要由非所在國國

家的國民擔任，又爲了什麼理由。他還要知道現在所

有的兩個例外是否也要取消，如要取悄，幾時取消。他

還希望從主管新聞事務次長方面知道就地徽聘低一級

職員的政策要到什麼時候纔推厥到所有的新聞處。

四四． Mr. AKE （象牙海岸）提到秘冉處已經爲

在阿必強設立新聞處的事計割了相當時期。還件事的

談判，因爲象牙海岸政府沒有能侈供給新聞處免租的

房地而告失敗。在談判中，象牙海岸政府曾經要求將

來這個新聞處的副主任應該要能侈說幾種當地的語

首。象牙海岸政府還是希望將來能侈在它境內設立一

個新聞處。等到將來象牙海岸政府完成了容納所有行

政槻關的房子以後，就可以在尙未空出的許多房子中

撥出幾間供新聞處之用。不過，在過渡期間，象牙海

岸政府希望聯合國能侈像它在共他國家一樣，付新聞

處的房租一一其數目不會超過一百美元左右。聯合國

目前的財政困難也絕不是爲了在新獨立國家中設立新

聞處所致。

四五． Mr. ROMANOV（烏克蘭蘇維埃肚會主義

共和國）說，他認爲新聞廳是聯合國概檔中一個靈要部

分，大會應該盡噩地使它工作有效、開支減低。他對

於聯合國給各代表圍的文件並不能議各代表園仔細審

査新聞廳的活動情形及判斷它辯理之是否有效，表示

遺憾。爲適當指導這些工作起見，一定要知道那幾種

新聞媒介能侈逹致最大數目的鋁衆一一如果不是每一

個國家的羣衆，至少應該是世界上每一個主要地區的

窟衆；那一個新聞媒介最經濟與最有用；以及聯合國

現在在各洲宜傳其工作所需費用多少。

四六．還有一點非常靈要的，就是微聘新聞廳人

員時的地域分佈應該盡疊廣泛，因爲現在多數從西方

國家徽聘的職員顯然趨向於以美國體裁編製提供新

聞，這種體裁並不一定就適合於其他圉家與其他地區

的羣衆。

四七．儘管大會一再有所決議，而新聞廳的預算

還是在不漸增加之中。事實上，新聞工作是最容易爲

經濟起見作內部調整的事務，調藎後並不影響其工作

品質與所供給的新聞。他贊成蘇聯代表主張把新聞處

開支定爲以五百萬美元爲限的提案。老實說，就因此

而要減少在發展中國家新聞處的數目，是亳無理由的，

因爲正如馬利代表所說的， 逞些新聞處的閼支並不是

聯合國預算中最大的負擔。要省錢逞是要從對新聞廳

的其他活動作內部整頓滔手。

四八． Mr. ILIC （南斯拉夫）指出自從一九六二

年十月一日起，巴爾格來德新聞處主任已經由墨西哥

人擔任。

四九． Mr. KHAIRAT（阿拉伯聯合共和國）對有

些要求新聞鼷增設新聞處，特別是在新獨立國家中增

設新聞處的代表，表示贊成；對於秘書長準備在非洲

增設七個新新聞處，表示高興。他認爲不必要召集三

十二個新聞處主任到紐的來述職，並完全支持諾詢委

員會對於新聞嶷預算的建職。

五0. Mr. SANU（奈及利亞）問拉哥斯的新聞處

是否預備自成一個自己編綾廣播或電影的無線電與現

覺新聞中心。在目前制度之下，非洲國家從新聞廳法
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文、英文與西班牙文三個不同事務取得以法、英及西班

牙文編猿的新聞，他懷疑在會所解理非洲語文盅以後

是否就可以賡除目前這個制度。

五一 ． Mr. ALLOTT（美利堅合衆國）說，在過去

十七年中 ， 美國曾經自動拿出九百萬萬美元來促進全

世界的幅莉與落後國家的籃漪發展。此外，它遠在聯

合國、各專門槻關及方案所可處理的資灝總額中負擔

了百分之四十七，換句話說，就是在五萬寓零二百萬

美元的總額中負擔了二萬萬三千五百萬美元。華盛頓

新聞虞的房租六千八百美元與迢個數目比較起來，似

乎是微乎其微。他問那些不糊要把這項問題提出來的

代表是否要美國的貝擔從百分之四十七增加到百分之

四十七 · 0000-。他認爲美囪政府就是負擔了這

筆費用，也不能算是對聨合國的一個相當或不可缺少

的貢獻。

丈件 A/5193 內檢討憲章會議等備委員會

就鏡程項目二十一＊所提決鏡章案所涉

經費問題

五二．主席告际委員會他已經收到大會主席一
封信，內稱大會預備在十月二十三日全碴會議中審査

檢討憲章會職籌備委員會所提的一個決箴草案。根據

這個決議草案，大會決定繼稹設置該委員會，並要求

把聯合國各楓關實例细編的編輯工作樅啟下去。大會

主席因爲知湄通過迢個決議案之後必有若干開支，故

要求第五委員會依照大會職事規則第一百五十四條在

大會審査該案以前研究這個提案所涉的經獵問題。

五三． Mr. KIRKBRIDE （秘四處）說，編輯聯合

國各機關箕例棠編補編的工作， 在過去向由現有人員

擔任，將來遠是預備照舊。還有，這種補編的印刷遐

是預備繼積由自雛複印處擔任。因此，如果大合通過

檢討薏章會職翎備委員會報告徂中的決議草案，一九

六三及一九六四年的概算數目不至因而受到影辜。

五四 ． 主席說，據他了解行政及預算問題誇詢
委員會主席贊同方纔所發表的意見。在這種情形之

＊檢討眾章會議籥備委員會報告菩。

下， 他不知這第五委員會是否同意由他儡早給大會主

席一封信，載入一切必要的情赧。

五五． Mr. KITTANI （伊拉克）說， 在這種情形

之下，他不反廚照主席的建議辦理，因爲這個決職案

並不牽涉到任何經費問題。否則的話， 當然還要由秘

書虞擬訂一份所涉經貲問題說朗舌，由諾詢委負會與

第五委員會研究。

五六 ． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主莪共和國

聯邦）贊同伊拉克代表的意見。他認爲這件邛情謀詢

委員會主席與誇詢委員會各委員商討以後，已經同意

秘書長代表的結論。

五七． Mr. AGHNIDES（行政及預算問題謀詢委

員會主席）軍申他從來沒有不與他的同僚商討而就提

出意見的習慣。

五八． Mr. HODGES （聯合王國）認爲編製及印

刷喵合國各楓關實例粱編必須要有經費。因此就不能

說這個工作不會影魯預算， 不過並不需要在一九六三

及一九六四年度另增費用而已。

五九．他問起檢討憲章會議籌備委員會的赧告盪

是幾時出版的。不過委員會不應該義成一種習慣等到

最後纔告訴第五委員會這些決瞄草案所牽涉的經費問

題。

六0. 主席說，迢個赧告書是在一九六二年九
月十四日出版的，不過決定把它提到大會十月二十三

日會跟是在十月十七日的晚上纔決定的。

六一 ． Mr. BHADKAMKAR （印度）說朋決定把

報告宙提出大會的全體會議是九月二十一 日的宰，第

五委員會必須要對這個決議草案所涉的經費問頲提出

意見是很顯然的事，因此這個問題應該早就提出委員

會來。

六二．主席完全同意聯合王國與印度代表的話。
不過，現在既然問題很緊急而該決議草案又沒有牽涉

經痰問題，他要求委員會授權他照他原擬的辦法進

行。

洪定如琭。

午技六時歆令
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第九二入次會議

一九*.::-年十月=+三日星翔＝午前十時面十五分紐約

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十二

一九六三會計年度溉算 (A/5121 and 

Corr.l, A/5179, A/5205, A/5207, A/ 

5243, A/5263, A/5267, A/C.5/919, A/ 

C.5/925, A/C.5/926, A/C.5/928, A/C.5/ 

930, A/C.5/931 and Corr.1, A/C.5/935, 

A/C.5/L.726, A/C.5/L.730）（債前）

一敖計语（墳前）＊

-. Mr. MAHLAMAKI （芬蘭）認爲應盅可能使

聯合國常年預算的增加與會員國常年經濟增長率平均

數密切閽聯。因此，他很高興知湄一九六三年度棍算

(A/s2os)的增加不超過百分之五。顯然，未經審慎計

及所涉經費問題便不應資成本總鍅從事新任務，費用

的任何增加應該嚴加管制。但秘魯長應有履行他的責
任所必需的經費。

二．政治性和可爭論的問題由其他委員會處理，

但鰱根結蒂，最後由大會決定。第五委員會的唯一目

的應該是討論大會通過的決該案引起的經費問題，並

審議行政及預算問題，俾可向大會作成建談。

三．芥蘭代表團雖然覺得人事費過高，但認爲不

應爲求捍節而緱牲秘齿處的敖率。

四．斯坎迪內維亞的民主原則主張少數卽使不贊

同多數所作決定，仍應該實行那種決定。按照那項原

則，芬蘭代表團在須就涉及整個組纖的革項作決定時，

不允許它本身受本國因素的影響。芬蘭代表圏自始便

認爲緊急軍及聯剛的設置及工作是聯合國爲維持和平

及安全的一項共同事業；因此它認爲站在本組纖會員

國的地位，理應捐糍款項査助此種集體措施。在確定
此種費用的鮮款方法時，正像確定攤款比額表一祿，

應妥予計及會員國的經濟能力。芬蘭代表圜希望聯合

國能在本屆會對於在中東及剛果之工作的經費問題覓

致一項切宜可行並能爲所有合員國接受的解決鋅法。

＊ 續第九二六次會議。

五．聯合國的設置既在爲其所有會員國服務， 它

便應擴大它可以協助最需要協助各國一一卽發展中國

家＿一的所有方面的工作，卽使此項政策的結果會增

加所有會員國的經費負擔，亦廊如此。各國已逹不同

發展階段，各該國之間的此種合作形式是目前聯合國

最詆要任務之一。

六． Mr. MORRIS （賴比瑞亞）說，一九六三年度

溉算大於已往各年實支費用，這當然使難於應付其鉺

國際組織的經費負擔的那些國家感覺騖慌。可是，費

用的增加主要是由於經濟翦肚會理事會所作決定和非

經合工作的擴大；那一趨努是爲了須滿足發展中國家

建立本身經濟及肚會萃層結描的無窮盡靨要所造成的

結果。有些國家區接或經由聯合國向發展中図家提供

經濟及技須協助，那些國家所做的一切是爲了整個國

際辻會的利盆。發展中國家的基層結構一且建立 ， 而

它們的生活水準又一且提高以後，那末它們便不難應

付它們所負的一切義務了。

七．不管那些國家的緇演是在自由企業制度之下

或在社會制度之下發展的，它們所作努力總是使民衆

受到熏大的癌牲，但是，就長期而言， 由革命或演進

過程而產生的民主力量必然對統治園體發生一種節制

的影嚮。

八．發展中國家中已有若干國家獲得進展；它們

不廄忘記它們不久以前遭遇過的困難，對於較不幸國

家的需要廄寄予同情的了解，不必對於聯合國工作的

不可避免的擴展淙表遺憾。

九．粿比瑞亞和所有發展中的小圍一棵，對於聯

合國費用的增加裸感不安。惟 Mr. Morris 願支持行政

及預算問題諦詢委員會的全部建職。建議中有一部分

論及對於籃濟暨肚會理事會及共所局專門問題委員會

發動的一切方案必須確立嚴格的優先次序 (A/5207,

第四十七段）他特別願意強調那些建議的瘋要。

-0. 他對人事費的增加感覺不安，但他了解秘

書處的工作是無上重要的 ， 因爲它的日常工作旨在使

人類免於失望、貧困及疾病，而且在維護自由本身。
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－－．最後，他並不認爲聯合際會所移往其他地

址是必要或朋智的，因爲在他活來，紐的是一能侈不

但以禮貌而且以熟誠接待外鄉人的城市。

一二． Mr. KITTANI （伊拉克）認爲，在若干保

留之下，一九六三年度棍算，誠如代理秘書長在椴算

害序第六十三段中所說，是有敖地執行會員國要求辦

理方案所需數額的現買表示。誠然，秘書長負有若干

行政及預算上的資任，但也不可否認預算數字決定於

會員國本身所作許多決定。第五委員會銑不是負責的

決策歳腸的替身，亦不能改變它們所作決定；它唯一

可能做的只是確保請撥數額不超出執行會員國委派聯

合國從事的工作所需最低數額，並確保無浪費或軍歴

現象，同時在所有方面均會遵守適當的行政上及財務

上的紀律。

一三．醐於此點，固然他認爲本組織工作的逐漸

擴增是一種倢全的象微，表男會員國對本組織的前途

具有信心，但是他對於各方吹啟不休論及｀，受控制的

擴增''感覺相當范奇；顯然任何擴增不但須合理，而且

須受控制。

一四．特別是在經濟及肚會方面，一且工作的擴

展被公認爲本組織正常成長及有生氣的象徵，便立刻

發生最充分利用可動用的賓源問題。爲逹此目的，會

員國與秘舌桌兩方面都須大力注軍合理化及組織：廚

方案創議槻關所作決定必須軍加評估，探用嚴格的方

案擬訂程序，並靈行調派若干職員。就經濟及肚會工

作而言，此種益行評估及改組，尤有必要，那一類工

作可望在未來若千年中將大爲擴展。對於此點， 經濟

麋肚會理事會在那方面的成鑕是使人失望的，特別是

它未爲方案的裁行確立嚴格的優先次序。理事會不應

衹是通過共所展各專門問題委員會及區域經濟委員會

向它提出的所有提案， 應該參酌可動用的有限査源並

苯於整個優先次序制度，審楫考慮每一提案，俾可確

定該提案是否確屬合理。關於此點，希望理事會對秘

畫長在概算褡序第二十四段中關於就工作方案、會職

時地分配解法等決定所作建議能有所反應。同時又希

望理事會對諮詢委員會在共赧告書(A/52O7)第四十

六段至第四十七段中所作建議能作有利的反應。諦詢

委員會會強調必須確切評估過去訂定的優先次序， 並

須減少或剔除不太軍要的工作，同時該委員會曾指明

理事會可能依循的各種途徑，以便更有敖地行使共協

調輔助槭闈工作的任務。

一五．他又促前注意該鎄告書第一二二段及第一

二三段，共中諮詢委員合建職非對顯有經常需要的工

作不添設新員額。

一六．聯合國的基本財務控制仍然是令人満意

的，此點雖然使人欣慰，但希望行政管理處能在第十

八屆會前詳細研究由於工作軍心移轉到外勤業務的結

果本組鏃所面臨的行政問題（同前，第五十二段）。

一七．他不反對像美國代表所主張（第九二二次

會籤）擴大諮詢委員會任務規定之議，但此舉須決不

妨礙它的效率，亦決不會使它牽入可能有損於它的威

信的爭論。

一八．最後，他歡迎印度尼西亞與荷蘭政府最近

就西伊里安問題達成協定，這一部分是由於代理秘徂

長所作努力。使人快慰的是，兩國政府已同意分擔聯

合國爲執行此項協定支付的一切費用。

一九．劉先生（中國）疫賀秘因長及誇詢委員會
向委員會提出第一流素質的文件。

二0. 中國代表園與預算事項一向適用務求合理

一標準；換言之， 一切增、減或共他調整，凡是合理

的，它均願支持。本此稍胂，它對諾詢委員會所建瞄

的各項核減多數贊同。

二一．他特別歡迎職員旅行待迺新楔準的通過，

這個標準可節省四十萬美元以上， 而職員不致因此感

到過份的不方便，或使他們的妓率減低。哥各國政府

參加喵合國各楓關屆會的代表們應可採行同樣標準。

代理秘書長可諮所有會員國告訴他對此事所持意見，

俾大會可於第十八屆會作一決定。再則，．如果私雪長

和大長在適當的拐合下亦搭乘遊客或總濟座位，那

將是一項良好的政策 ， 因爲那棵可以增進本組鏃的婆

審。

二二．中國代表圍對於代理秘雷長擬議的＇，受控

制的擴增＂職員政策不得不保留其立楊，因爲別人可

以問，究竟在聯合國歷史上是否有過一項不受控制的

擴增政策，而在聯合國本身盧於財政狀況拮据之際，

以擴增職員爲｀｀政策＂又究竟是否適當。就目前而言，

由於本組織緄濟及社會工作的擴展， 尤以聯合國發展

十年爲然，勢須增加職員，但是中國代表囷並不認爲

秘書處爲進行每一項新工作都須添置員額。首先必須

査朗，現有職員究竟是否已人盡其用，而所有目前的

工作又究竟是否均仍屬必要。使人遺憾的是，秘書長

爲一九六三年詰添置員額時並未首先答裂那些問題。
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因此之故，中國代表團不能距言現有職員確已人盡其

用 ， 並認爲在未經大會充分審議此事所有方面問頲之

前不應接受一項逐漸擴增職員的政策。在秘書處行將

從事的行政管理調査和經濟翌肚會理事會行將就其工

作方案及優先次序系統從事的研究尙未獲有結果以

前，不能那樣做。經濟塈社會理享會及大會在妥予計

及可動用的賓源後，必須確立並遵守一個合理的優先

次序系統。在此期間，委員會或可核定似屬充分合理

的設置員額的鶺求。

二三．聯合國文件中文本的繙譯及複印極爲遲

綏。他詞秘害處儘早向他提出一張表明過夫三年此類

文件積區情形的洁單，並說朗航延的原因以及秘書處

爲補救此種情形及爲免其再度發生擬採的步黥。

二四． Mr. HAGBERG （瑞典）說，一般討論迄今

所循途徑是令人満意的，並認爲逹成具體結果的最妥

曾的方法是不作政洽性及宜傳性的陳述。

二五．審計委員會曾促請注意行政紀律某種鬆弛

的現象(A/s206，第二編，第十八段）；瑞典代表團很

高興知道，諦詢委員會在審議此事以後詔爲啪合圍的

荼本財政控制仍然是令人満意的。顯然，行政上及財

政上的紀律不個秘書處暱遵守，卽作成決定的楓關亦

應遵守。因此之故，委員會主席最近就議事規則第一

百五十四條的適用致大會主席函(A/C.5/927)是一項

極爲健全的舉動。涉及經我問題的決識案正文的起草

應該更爲明確，俾可就如何辦理劉行政掞關作朗自的

指示。那樣亦可使追加概算及一般費用的數字降低。

闕於此點，他對於職員在困難的瓔境之下所表塊的效

率、才幹及忠誠向他們表示敬意。

二六 ． 雖然他和許多其他代表一棵，亦對於聯合

國費用不斷的增加感覺不安，但他3蛋調此類費用主要

是本組纖工作增加的麻接結果，而此種工作的增加係

反映世界各民族對聯合國的信心日增。那種增加必然

引致職員的增加，惟瑞典代表團在原則上反對有計劃

的｀｀受控制的擴增＂職員政策；他完全贊同諮詢委員會

關於此點的意見。

二七 ．秘書長固然承認本紐纖的財政狀況仍是會

員國極爲關懍的事項，他曾正確地強調本組織爲增進

國際合作繼繽擔負有效任務的能力亦是會員國同模胭

俄的(A/s202, 序，第六十二段）。唯有所有會員菡公

尤分擔財政上的負擔，聯合國纔能繼續不負所有向它

求助者的期望。誠如愛爾蘭外交部長在大會第一一四

二次全膛會議中正確地指出的，如果會員國可對本組

織的種種工作作任意的選擇，而備支持它們所贊同的

工作的詣，聯合國便無存在的理由。每一個會員國都

須違守多數作成的決定，否則的話，聯合團本身便將

處於癱瘓狀態。

二八． Mr. ROMANOV （烏克闓蘇維埃肚會主

義共和國）指出，聯合國雖有財政上重大的困難，仍然

花費鉅額款項於未必符合憲章的工作。有些代表園

說， 財政危檄是由於若干國家拒不緣付它們拖欠聯合

國的款項，但宜際上聨合國有充足的賓源應付通常的

需要，祗是由於它在剛果及中東從事新殖民主羲行動

纔處於因難情況。

二九 ． 雖然如此，剛果仍然被分裂了，而且最熏

要的是，卡坦加分離論者之所以能移堅持下去只因爲

他們知這他們獲得躲藏在聯合國背後的若干新雍民主

義者的支持。在此種悄況之下，烏克蘭顯然不能參加

資助此項行動來剝削剛果人民，唯一甑採的步驟是立

刻統一剛果一－－那是剛果人民可菲以決定本身前途的

唯一途徑。聯剛及緊急軍兩老的費用應由侵略廛家擔

負。印度尼西亞和荷蘭便樹立了一個良好的榜樣，它

們同意負擔聯合國暫管西伊里安支付的費用，但有人

不依循此種榜樣，企冏緄由特別是違反大會決議案一

六一九（十五）的手段爲此颎行動籌措經費。例如，有

人企昫把聯合國公債的償遠包括在經常預算之內，那

是違反憲章及多數會員團所嚮往的預算穏定原則的，

那樣會使會員國的負擔更爲增加，而且將違反憲章，樹

立此種行動的經費出自經常預算的一個先例，因按憲

章規定，安全理事會負維持國際安全及和平的主要責

任。接受集體負擔此類行動經致的責任便等於鼓勵侵

咯者，目前的財政危掞是完全應該由侵略者負責的。

三0. 烏克闞代表圍關懐於秘菡處在受控網的擴

增的名殺下確立一項逐漸增加費用的政策。他固然了

解代理秘書長爲改組複雜的事務所經歷的困艱，那項

任務由於過夫的浪費甚至更爲困雖，但認爲應可在維

持相當的財政穏定悄況之下改進職員的效率。

三一 ． 代理秘雷長在美國及巴苯斯坦的支持之下

建議大大增加周轉諂金，藉口是恢復基金與每年列入

經常預算中全部支出兩者之間的合理關係。但是，揆

諸事實，菇金似乎不敷支配祗是由於它未按照原意使

用，而係用以彌補聯合國違反癒章採取行動所引起的

臨時虧絀。因此之故， 烏克蘭代表團亦不能贊成增加

造金數額。
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＝－．目前的危掞強調有恭於三個會員國集團佔

大致相等員額數改組聯合闞事務的需要，因爲繯驗昭

示，高級聯合國職員從來沒有能侈不顧他們所局國家

利盆的。

三三 ． 烏克蘭的預算提額增加一郡分是合理的，

因為烏克蘭國民所得的增加比較査本主義國家迅速；

但是他要想知遁，何以祇是適用最初用以確定攤款額

三個標郢之－一國民所得。確定最高限額爲百分之

三十是不公干的，因爲那樣便可讓美駰的一類國家不
按照其經濟增長的比例級款。他希望第五委員會計及

那些因素，而其所作決定能計及所有會員國的利盒。

三四 ． Mr. OZAN （土耳其）慶賀主席、副主席及

報告員當選，歡迎新會員國，並重申土耳其政府誠摯

希望本屆會能對聯合國槻構的改進有所貢獻。

三五． 一九六三年度概算所列費用超過八千六百

萬美元。聯合國距離一九五O至一九五七各會計年度

每年平均支出四千五百萬美元至五千萬美元之數不可

以道里計，姑不論秘書長可能在會計年度終了時提諮

追加的經費。收入與支出的相姜年復一年達范人程

度。如果所有會員國都承認在中東及剛果維持和平行

動引起的支出確蜀合法，此種困難便不會存在。他順

便提起，土耳其雖有經濟上及財政上的困難，一向履

行它應負的一切義務。

三六．顯而易見地，最近幾年來聯合國的工作大

增；但是，舐是減少職員及支出是不能獲致堉節的。

應以最少費用獲蔽大效力爲目的。就共所作決定涉及

經費問題的各聯合國槻賜而言，主要須確立優先次

序。那是稔定預算及使會員國不致擔負額外債務的辦

法。

三七．土耳其代表圈贊同謠詢委員會所作建設性

及切合宜際的建議，並且很高興知這秘書長對於該委

員會擬職的核減並無異議。該代表園並希望，除純局

臨時及非常的戥用外，一九六三年度終了時不會館求

追加緇費。

三八．閼於秘帯處的組織，他提及根據憲章第一

百條，秘害長及職員不得請求或接受本組戢以外任何

政府或任何其他當局的訓示。因此他不能支持主張職

員代表不同政府或政治制度之瞄。唯有完全遵守憲

章，聯合國纔能成爲一個眞正的國際秘盡處並有一位

獨立的行政長官。

三九 ． Mr. SOL TYSIAK （波蘭）提起在聨合國

歷史上預算穏定的唯一期間是一九五二年至一九五六

年，在那個期間， 預算每年維持五千萬美元左右。目

前情況極爲眾壓，第五委員會必須密切地審崟本組織

工作的每一方面問題。在審査時，不應忘記會員國牛

數以上是小國，就那些國家而言，會費的任何增加均

係沉靈的負擔。

四0. 誠然，支出的增加一部分係由於聯合國爲

反殖民、技術協助及裁軍從事的工作。不幸的是，此外

還要提到紐約生活及事務戥用的上漲；派逍經常預算

上未列有經費的特派駰；秘書處行政上及預算上的紀

律鬆弛；以及與工作分散的決定所作解釋錯誤。

四一． 就聯合國工作的擴展而言，他可以斯言，
決策槻瑚未曾妥予計及它們的決定涉及的經費問題 ，

同時，政治問題不能與技須、行政及財政因素完全分

開。因此，委員會必須對於工作方案、秘書處結翥、周

韓遙金的作用等表示意見。再有一層，聯合國的支出
不能與各專門槻關的支出及由志願捐款資助的方案兩

者分開。宜際上，不應忘記一九六三年度須由會員國

籌査的全部支出，不包括緊急軍及聯剛在內，共計三

億五千萬美元，較之本年度超出將近四千寓美元。那

便說明了秘钳處說到穏定預算是如何不近悄理，同

時，誠如襖大利亞代表所指出，除非聯合國使財務上

軌道，擴展一一無論受控制或不受控制一一都是不可

能的。

四二．在行政費用和職員經常增加倘形之下，很

難說一年｀｀穏定＂而下一年則係｀｀受控制的擴展＂。波蘭

代表國和謀詢委員會一樣，認爲除非現有職員顯然絕

對不能吸收聯合國各掞關所作新決定引起的額外工作

蓋，不應擴增職員。秘書處工作及組織審壺專家委員

合在共提送第十六屆會的報告霸中建職每年第五委

員會可於緤諦詢委員會事先檢討後詳細審查一兩個支

出的主要鄱門。迢接在短期間便可徹底審崟整個預算

情沅。應就專家委員會的此項建議採取行動。

四三．除非作決定的援關隨時留心必須使方案適

應新優先次序，並須避免時間與資源的浪費，委負會便

不可能使秘書處的工作條件最爲優良。會識數目的增

加（一九六二年二，二00次，一九六O年不到一，五

00*)及所升」印的文件數噩的增加使人吃范。因此，

諮詢委負會闢於安排工作及穏定支出的建議應該受到

注意。秘晝處本身能侈而且暱該認爲預算是必須遵守

的法律。因此，對於經常預算中未列有款項而涉及經

1 大會正式紀錄，第十六屆合，附件，議程項目六十一，
文件 A/4766, 第一六一段。
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費問題的一項決定，應延緩至大會核撥的款時再行文

施。

四四．在會所以外舉行會議的費用異常之高。一

個委員會自紐的出發，其瞬行的秘雷處人員爲數竟然

超出委員會人數，此種悄形是波蘭代表豳不能贊同

的。秘害處不應派迫會所的職員爲在紐的以外地點舉

行的會議服務，而愿設法自各區域經演委員會及專鬥

楓關借鐫職員。

四五．關於應該獲致的揖節，波闓代表團認爲必

須再度提出哪合國劉其辦事處所在各國所付稅款的問

題。此項問題尙未解決，在請秘書處提供確實報導時，

秘害處一向避而不答。波蘭代表團會在第十六屆會請

秘書處於第十七屆會向大會具報聯合圍斟其辦事處所

在各國應付稅款的詳情。2一九六三年度衹算的初讀幾

將結束，但此項赧告尙未公佈。在此種情形之下，波

蘭代表團不得不自行計算至少秘書處所雇用美國國民

向他們的政府所付的所得稅數額。記得一九五六年全
部蕷算計四千六百萬美元，共中包括薪俸與工査二千

四百萬美元，此項所得稅估計爲一百六十萬美元，因

此可以推定，因爲美國政府未會批准聯合國特權及豁

免公的，一九六三年聨合國將損失三百五十萬美元。

在此種情形下，美國與經常預算的籟款可估計佔百分

之二十八左右，而非百分之三十二點三。

四六．關於工作分散的問題，據他所了解，在通

過決議案一七O九（十六）以後的十個月中沒有充分實

施那項決鎄案的可能，他不了解，何以有於同時增添

會所職員及加強各區域底濟委員會的必要。經濟及註

會行動的軍心應自會所轉移到各區域經濟委員會，並

應盡一切力蠢免除軍歴、不必要的旅行及額外的支出。

誠如巴西代表所指出，並不是在紐的總濟及肚會事務

部增添常設員額二十六名，而僮在歐經會添設員額三

名、拉罷會五名、亞緹會九名、非經會二十名就算賓施

了決議案一七O九（十六）。最後，如果聯合國預算分

作行政及業務單位，又如照秘書處工作及組織審査專

家委員會在其報告書第一一四段所建議，產生一個把

技術協助事務及特設基金合合併在一起的單一槻關，

再如考慮把人權可改設在歐洲，則所可獲致的共他樽

節還不止此。

2 同上，議程項目五十四，文件 A/5075, 第九十一段。

四七．關於職員的地域分配，波闓代表團一向認

爲秘書處應該眞正是國際性質。但事實並非如此，因

爲秘宙處職員四分之三係西方集團國家的國民，僅百

分之六代表社會主羲國家。因此不能說秘褐處的組成

反映世界力疊的眞正平衡。再則，使人遺憾的是，會

員國絮於誰應在喵合國中代表它們並無最後決定之

權。

四八．波蘭代表團與於聯合國財政日盒困難情形

極感不安。那穂情形之所以發生， 是因爲憲章的原則

不是時受辱軍。在事關促進國際和平及安全、發展國

與國間的友好膈係及增進國際經清、肚會及文化合作

時，波蘭從未担不給予財政上的支持。但是，亦有它

所不能接受的費用。例如，曾爲聯合國韓國統一管後

委員會諮撥二四七，三00美元。如果外國軍隊業已

撤出韓國，如果議人民致力於本身的風行統一的工

作，斡國的軍行統一及善後便合校爲迅速的獲致。同

櫟地，聯合國駐印度巴基擷坦代表的支出大可自預算

剔除。就秘書長駐安曼特派代表而言，亦係如此，聯

合國每年爲該員支出九O，五00美元。同時，波闕代

表團反對爲所罪聯合國匈牙利問題代表核攙任何款

項。那項派遺是違反憲章的，公然干涉一個會員國的

內政。以上所舉數例說00, 如果採行旨在獲致更大效

率的紐織上的措施和財政程序，聯合國便可解決一郡

分財政上的困雞。如果聯合國拒絕從事違反憲章的原

則及宗旨的工作，財政危機便不會存在。

印度尼面亞駐聯合國希侄代表 Mr. SU

KARD JO WIRJOPRANOTO 造世致唁

四九．主席聞悉印度尼西亞駐聯合國常任代表
Mr. Sukardjo Wirjopranoto 逝盟他以本人名羲並代

表第五委員會向印度尼西亞代表團致唁。

五0 . Mr. PANE（印度尼西亞）對於委員會主席

及各位代表向印度尼西亞代表團致唁，向他們表示懇

切的感謝。 Mr. Wirjopranoto 曾爲他本國的自由及猿

立而奮鬬， 接滔又來聯合國爲國際和平而工作，他的

逝世，確係印度尼西亞一大拱失。

午拔一時本五分歆合
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第九二九次會議

-九*:::.年十月..::.十三日 星翔.:::.午後三時十五分紐約

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

鏡程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.I, A/5179, A/5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ 5263, A/ 5267, A/ C.5/919, A/ 
C.5 / 925, A/ C.5 / 926, A/C.5 / 928, A/~.5 / 
930, A/ C.5/931 and Corr.I, A/ C.5/ 935, 

A/ C.5/ L.726, A/C.5 /L.730）（續前）

一敖計論（續前）

_,_. Mr . Z ELLE KE（衣索比亞）說，一九六三年度

概算(A/5205)應參照聯合國的全部工作加以評估。如
果計及下述各項因素，比較一九六二年度預算增加百

分之五是不可避免的：會員國增加；大會所設輥助楓

關數目的增加；作決定的槻睏就裁軍事項及罷濟與iii:1:

會事項兩者委派秘唐長辟理工作品的增加；以及會員

國要擴展聵合國工作以加強聯合國的明白意願。 因

此，衣索比亞代表團準備支持行政及預算問題諦詢委

員會就一九六三年変預算所有各款作成的建議。

二．衣索比亞代表團對於本組織面臨的財政危楓

溧感不安，並認爲像發行公債一類臨時措蓖並非解決

解法，雖然如此，它認爲會員國在邏輯上不能一方面

要求擴展工作， 而同時又限制聯合國執行此類工作的

能力。因此之故，它雖對於行政費用的上升繼糢感覺

不安 ， 但絮於代理秘簪長保證必將竭力調追現有職員

以應付增添職貝的盤要一節表示欣慰 ， 並擬支持他所

主張受控制的擴增政策。

三．衣索比亞極爲靈硯發展較差國家的經濟及肚

會進展爲增進和平及繁榮的方法。它希望經由聯合國

提供的樞濟及技徽協助的比例提高，並希望各聯合國

槻關協調彼此之間的工作，俾可在最經濟與最有效的方

式下提供協助。它贊同加3蛋各區域緇濟委員會，並對於

在一九六三年度內派給非經會新員額二十名感覺欣慰。

四 ． 最後， 甄然一般均認爲 目前的財政危機主要

是由於聯合國的維持和平工作，他促請委員會恨戴考

慮如何爲此項問題逹成公尤的解決辦法。

五 ． Mr. KOMIVES （匈牙利）指出，在過去三年

中，經常預算增加百分之三十二， 此種增加一部分固

係由於聯合國會員國增加及其工作的擴展，另一助成

原因是把不宜列入經常預算的費用包括進去。那一類

費用中包括爲應付主要帝國主義國家在若干隔家之內

所釀成武裝衝突的結果或武裝衝突的威脅引起的費

用 ， 以及爲使冷戦繼續下去支付的費用，例如爲外鯤

事務及特派園支付的費用。

六．美國及其與國接受此項龐大的預算，儘管偷

印度代表所指出，此項預算使半數會員國 ， 卽在經浮

上發展落後的國家，擔負過壓的負擔， 那些國家不帷

供應本緑織爲應付共擴展需要所需一切額外鏹費。

七 ． 美國及其與國一方面讚頌聯合國公正無私，

一方面竭力維持秘書處職員的不公勻的地域分配。公

勻地域分配原則是憲章中爲遴選聯合國人員所規定的

四個檁準之一，不但肚會主義國家要求实施，其他無

特權國家亦日盆要求宜施。西方國家主要涪軍於｀＇忠

誠＂標準，認爲那是秘書處職員公正地履行其所負責任

的保證。匈牙利代表圍亦認爲， 正像美國代表在第九

二二次會議中所說，忠誠不是若干國家國民所獨有的

德性， 但是不了解何以那位代表認爲如果秘害庹職員

代表世界主要思潮及政策，如果適用＂三馬車＂原則，

秘書處的完蘩便將破壞。

八 ． 西方國家進一步爲幾乎職員五分之四持有永

久任用合同一種站不住的情況辯護。發給永久任用合 ＇

同的辦法，誠如蘇聯代表在第九二二次會議所說， 含

有一種意思， 卽使持有人成爲冗員或可以遠較勝任人

士接替時， 亦不能把他解雇。因此匈牙利代表團認爲

主張在五年至十年之內把定期任用的比例增至百分之

二十五一項提案是不侈的。 相反地，它支持捷克斯拉

夫的建議（第九二三次會議）：改變定期與永久任用合

同的比例 ； 公勻地城分配應適用於所有聨合國掞腦 ；

以及拖延改善秘書處之組成的辦法應該淌除。

九 ． 西方國家並企圖把會員國的財政負擔日盆移

轉於肚會主義國家。已失時效的決議案使一個會員國

在級付合戥方面處於特權地位，若干國家由於各該決

職案須付更多會費，此種情況宜在是不可容許的。若
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干新獨立團家攤派的會費爲百分之零點零四，揆諸它

們在世界經濟中的比重，負擔宜在過重而美國則僅

繳付緄常預算的百分之三十二。但是，史蒂芬孫先生

告訴美園衆議院外交問題委員會說，美國應該綠付百

分之四十四至四十五。在此種情形之下，美園代表圃

應說明，究竟美國政府是否堅決地要維持它由犧牲其

他國家所獲得的特權地位。

-0. 會費委員會所提一九六二、一九六三及一

九六四年度攤款比額表經大會第十六屆會通過（決議

案一六九一（十六）），但附有下一條件，卽該委員會應

於一九六二年根據第五委員會所作討論及其繽得之資

料審耷比額表；匈牙利是因此項攤款比額表處於不利

地位的國家之一。匈牙利曾緄指出，它的級款額的確

定係苯於不正確的資料，它夥爲此項繳款額過高。它

曾向會費委員會提送一項長篇節略以支持它的要求。

但是，它未曾收到過該委員會的答覆；鋰際上，該委員

會報告霸 (A/5210) 並未說明它對於若干會員國就軍

行考慮它們攤緣款額所提具體鵾求可能逹成的結論。

報告宙中並說明，該委員會未經聽取專家的惹見不能

解決若干爭論之點。在匈牙利代表團滘來，最好該委

員會在增加經濟上效力有疑問的若干攤款之前聽取專

家的意見，而不是在事後腮取意見。在此稚惰形之下，

該委員會應該建瞄過渡解決辟法，共中規定在原則問

題未獲得最後解決之前燉款額按照過去使用的方法確

定。

－－．剛果問題原先是被薤民者與殖民者之間的

一項政治問題，現在成爲帝國主羲國家之間的一項政

治問題。那些國家越過安全理邛會企圖非法地強使所

有會員國擔負那項工作的費用。應該對俊咯剛果負責

的那些圍家顯應負擔那一類費用。使人恐懼的是，爲

那項工作所花費的錢超出了本組織可爲全世界技錮協

叻所花衆的錢。但是，由於他將於稍後階段述及的不

同的理由，匈牙利代表團並不認爲經常預算應該包括

技術協助方案開支的任何部分。

一二．匈牙利代表團對於謀詢委員會爲對一九六

三年度概算作合理核減所作努力表示欣慰，並支持捷

克斯拉夫所提與秘盡盅職員數目及職務單行加以評估

的提案（第九二三次會瞄）。

一三．最後，它促諝美國政府與秘宙處斜正一項

不可容許的情況，卽美國籍職員在喊員鍶數中佔百分

之六十，聨合國不得不支付鉅額債還美國籍職員所付

的圍民所得稅。

一四 ． Mr. BENDER （美利堅合衆圜）爲行使他

的答鎦檔而發言他說烏克冏代表在第九二八次會議

說剛果行動係以美關爲首的一種新殖民主義行動，這

個說法無須多加評議，因爲那顯然是荒謬的；美國並

無軍險參加聯剛，甚至並非聯合國剛果問題諮詢委員

會中的委員國。他擬議主要來自非亞圜家的該委員合

委員去解釋究竟聯合國在剛果的行動是爲了誰的利

盎。再則，美國代表團另詫異於烏克蘭代表就剛果行

動所提議論係根據大會決瞄案一六一九（十五）前文，

因爲他曾在過去詆敗該決蹣索是非法的、述反憲章

的。

一五．匈牙利代表指控聯合國預算最高級赦國家

的攤額不超過百分之三十不公干，關於這一節，大會

曾在決議案一一三七（十二）中決定在原則上不應超出

最高限額。沒有一個所謂肚會主義國家投票反對那

項決議案，多數曾投票贊成那項決跟案。引證史蒂芬

孫先生在美國國會一委員會中表示的那項意見，係斷

章取羲；史蒂芬孫先生所指的係聯合國維持和平費

用，對那一類費用，美國差不多支付百分之五十 ， 而

非指緤常预算所適用的攤款比額表。

一六．經常預算未列有償還美國國民所付稅款的

款項迄今已有若干年。此＊係已由衡平徵稅苯金的設

置業緇調整；職員薪給稅並非記入緄常預算，而係記

入該基金，在該琫金中按照各會員圜對經常預算練款

的百分比率記入各會員國名下。記入美國名下的數額

係用以償還稅款；記入共他會貝國名下的數額未用以

償還稅款。波蘭代表所以未能在預算中找出償遐美關

職員所付稅款的數額，其故在此。

一七． Mr. SOL TYSIAK （波蘭）提起波面代表團

在第十六屆會（第九O二次會議）所提第五委員會在其

提送大會的報告書中特別列入關於稅款一段的建議。

他促詰秘書處儘早就此項問題提出一項詳細赧告。在

未有此種線告之前，他自已先做了一個計算。

祜讀(A/C.5/L.726）（續前）＊

第三歟．薪俸與工安 (A/5121 and Corr.I, A/5179, 

A/5205, A/5207, A/5243, A/C.5/919, A/C.5/931 

and Corr. 1, A/C.5/L.730）（續前）＊

一八 ． Mr. JATO!（巴基斯坦）補充早先巴葫斯坦

代表园斜於新聞工作支出表示的意見，他說一九六三

年度此項支出已增至幾逹六百二十萬美元的空前數

＊續第九二七次合議。
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額，在此種悄形下，顯然大會不得不放棐它在決綫案

一四O五（十四）中所確定的最高限額五百萬美元。巴

基斯坦贊同諮詢委員會關於對新聞工作如何適用一項

穏定政策所持意見(A/5207，第三十段至第三十二段），

並支持該委員會主張規定一九六三年度此種工作的支

出最高限額爲六百萬美元之議。

一九．巴菡斯坦代表團承認需要在非洲、亞洲及

拉丁美洲許多團家開設新聞處，因爲在那些國家新聞

媒介不足，難以增進對聯合國目的與工作之了解。然

而它認爲在紫力鬪設新聞處的國家，新聞鼷應研討在

不超出六百窩美元限額的範圍內增進此種了解的其他

方法。他向新聞嶷稱密紐西蘭的建議，卽經由給予當

地報界及新聞秕緤濟援助的方式設法使發展較差國家

及非自治領土能向聯合國派逍新聞通訊員。胭於委派

來自所在國以外國民擔任新聞盧主任的政策，巴基斯

坦代表陘諮爲一般原則可以有例外；例如，曾有一巴

萃斯坦人成爲喀喇菡新聞處最有能力的主任。巴基斯

坦極爲軍現以非洲及亞洲國家主要語文判印基本嚮合

國文件，因爲那些國家中祗有極少數人民了解英文或
法文。因此，它支持新聞廳就此方向進行的工作。同

時它對於新聞廳安排每週及每日以非洲及亞洲器首廣

描節目感覺欣慰。

二0．巴莘斯坦代表圈很高興知造設置了一個經

濟及社會新聞股， 負萁擴充並協調聯合闆發展十年期

間涉及聯合國經濟及肚會工作的新聞査料，並對於旨

在補充該股工作之不足的三角硏究奬金方案嘉許新開

嶷。它並腮爲高級研究獎金方案，目的在緹由圓桌會

議及於大會屆會期間訪問會所的方式發展新聞聽高級

人員與新聞媒介決策人員之問的工作關係，必定是很

有惰助的。

二一．罨靦在發展中國家作爲敎育及新聞媒介的

軍要性日盎增加，應成爲新問廳工作的一郡分。固然，

必須由國家新聞媒介擔負報導聯合國消息的主要任

務，但是那一頲媒介與聯合國新聞處的密切合作可以

確保此種報導極爲明確。使人欣慰的是，新聞廳誥求

把聯合國消息囂於更爲顯要地位一節，國家新賄界的

反應極爲良好。

二二．巴基斯坦對於｀｀時事一瞥＂的用處仍然感覺

懷疑，但因主管新聞事務次長所宣布生産費用的減低，

不擬塾持停止升印。

二三．最後，新聞廳工作雖觸靈要，但是，政治、

經濟及社會方面的實體及業務方案必須優先摒理。在

本組纖的徵付能力發生問題的時侯，各國政府很難越

出穏定的新聞廳預算政策。六百萬美元之數是一筆鉅

額開支，花得起這筆費用亦殊不易。同時應該注意的

是，不斷地擴展，可能產生報酬遞減現象，因爲對於

聯合國的信心不繫於推銷姬的成敗，而顗於成就的多

寡。

二四． Mr. PRICE（加拿大）說，加拿大深信，鑒

於本組餓現所罷歷的財政危段，哪合國的工作必須德

定，並認爲在評估每項工作的優先次序及費用時應根

據預期可以産生的利盆。

二五．在對聯合國新聞工作作此種評估時，各國

代表團就一九六三年度此類工作應適用的經費最高限

額所逹成的結論並不一致。爲使委員會與於稀少査源

的分配逹成合理的決定起見，他促請各駭代表團注意

一九五六年至一九六一年翦於主要工作部鬥估計費用

的或告，1 共中撮述聯合國支出的主要趨勢。在一九五

二年至一九五六年期間，經常預算中分配給新聞工作

的部分自百分之七點五增至百分之九黜六九；在另一

方面，一九六三年度溉數所列新聞工作支出在全部預

算中佔百分之八點六五。在過去十一年中，經常預算

僅增加百分之四十九，但新開工作支出增加了百分之

七十。由J:.:逮數字中可見日盎舜軍於此類工作。

二六．此種趨勢引起若干問題。因爲新聞厐開支

的很大一個比例係用於發展中闕家，那些國家的代表

團對於既費如何分配於各項工作郡門可以預期含特別

感凳興趣。那些代表團是否認爲它們本國非常需要闈

於聯合國的新聞，以致新聞工作費用在經常預算中所

佔比例必須日盒增高？共次，那些代表團是否認爲最

好把目前分配給此種工作的經費的一部分移充經濟及

肚會發展方案經費？加拿大代表團本身不了解究竟採

取此種途徑是否不好，因爲那兩種協助尙無充分款項

可供應用。

二七．雖然如此，加拿大政府承認必須在世界各

部分博播賜於聯合國的消息。和多數共他國家一棵，

過去加拿大貧投票贊成增撥經費，所以目前已不能認

爲大爲核減一九六三年度底數是明智的，那櫟便將強

迫秘杏長限制現有方案。惟加拿大代表團認爲六百二

十萬美元一筆緹費佔全部預算百分之八點五六，與其

他重要工作的款項比較起來，未免過高，因此它支持

諳詢委員會將一九六三年度最高限額定爲六百萬美元

1 大會正式紀錄，第十六屆會，跗件，議程項目五十四，

文件 A/C.5/870。
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的建議。它進一步建躡 此項最高限額或可維持三年

光景；另一獅法是，或可使新聞工作費用在若干年內

不超出全部預算的某一比例，如百分之八，那樣是有

助於經費的較爲平衡的分配的。

二八．最後，加拿大代表靨竭力支持諉詢委員會

就密切協調、合作以及分擔與各專門槻朝合摒計捌費

用所提的建議。

二九． Mr. TAVARES DE SA（主管新聞專務次

長）競，他已十分注意到在辯諭的過程中所作建議和評

述。他擬討論一下所提出的若干點。

三0. 他於答覆伊拉克代表在第九二七次會諮所

發問題時說，新設緤濟及肚會新聞股一方面須與經濟

及辻會事務部、技術協助局及特設逛金會維持密切聯

繫，另一方面又須與各區域經濟委員會及各專門槻關

維持密切聯繫。就前者而首，這項工作在會所比較易

於進行，那就是該股所以設在會所之故；就後者而言，

這項工作在日內瓦進行可能較爲容晶，費用也較低。

此項問題緄常在檢討中。

三一．關於蘇聯代表在同一會職中與罨現方案所

作評議，他說新聞廳不擬在共方案中使電現較共他媒

介處於優先瓣理地位。該厐了解必須干衡地利用所有

新聞媒介，此種媒介係按照在擬使用的廑域中發生效

力的程度而選擇者。在高度發展國家中，雹現遠校無

線電軍要，而且在非洲、亞洲及拉丁美洲日盆軍要。因

此，在那些區域曾在不篠牲焦祿電節目之條件下致力

於發展雹靦節目。

三二．關於會所對通訊員供給的服務，他說在大

會屆會期間新聞廳每天公佈新聞槁五十件左右，有時

遇有特別軍要事件發生乃不止此數。此種服務是由最

少人數的職員提供的，極受通訊員的欣賞。

三三．論到新聞處人事狒法，他說當地新聞助理

通常區用以兩年爲期，所以如此規定係爲避免各國政

府喪失訓練有素的人員過久，並使政府人員布恢復正

常工作時能利用他們所要經驗。在現任助理卸職時，

新聞圀擬諝各國政府爲同樣事務及訓練提供新的候選

人員。但是，對於現任人員任期經與闕係政府磋商後，

可能加以延長。

三四．委派非所在國國民擔任新聞虞主任一項政

策自聯合國早期以來便已宜施，他不贊成破例。一葭
到最近共有三個例外，但因委派非南擷拉夫國民

擔任貝爾格來德新聞處主任，例外之數已減爲二：莫

斯科及布拉格兩新聞處係由來自閽係國的代理主任主

持。

三五．過去的慣例都是於可能時在現有員額表中

指派人員前往他們本國擔任新聞處副主任，但因幾項

不得已的理由必須取悄副主任一職。第一，自一九五

九年以來大會曾諮新閒懿關設幾個新聞處，但不增添

任何國際職員人數。結果是，第一，在行政上多多與現

有聯合國蛀外辦事處一一諸如技協局常駐代表及兒童

造金會雛事處一合併；第二，在新聞助理方案之下

更仰賴當地徵聘的職員。不可能爲每一新聞處委派擔

任二等專員的國際職員，但是每一新賄處應在其職員

中包含有來自共服務區域的專鬥人員。在此種人員不

能來自親有員額時，則在當地新腑助理方案之下微聘。

三六．新聞廳亟欲在象牙海岸阿必強儘早開設一

個新聞盧，但是除非該國政府給予協助， 至少免費供

應新聞處房地，那是無法開設的。爲解決此類問題，或

可在行政上把新聞處與技協局常駐代表辦事瘟合併在

一起。主任將是一位操法語的國際職員。必須商同象

牙海岸政府遴選一位熟習方言的新聞助理置於主任的

管轄之下。擬向新聞處派造無線罨及靦覺新聞人員，

俾該新聞處可作爲該區域那些媒介的生產中心。希望

在奈及利亞拉哥斯擬設的新聞處中亦設有同樣的生産

中心。

三七．閼於非洲無線罨事務，他說非洲諳文事務

組具有兩項特殊責任：第一，協助國家無線罨組纖產

生共本身關於聯合國的節目，第二，向它們提供關於

聯合國的消息；紀實的節目已有用英語、法諾、阿拉伯

語及衣索比亞官話者，此後並擬增加斯瓦希利語及奧

薩語。

三八． Mr. ALEXANDRIDES （賽普勒斯）感謝

主管新聞事務次長所作陳述，並贊同其他代表團就新

聞廳工作極關蜇要所表示的意見。他對於新聞廳職員

一苴地維持高度的工作標準，向他們表示讚許。

三九． Mr. AKE （象牙海岸）感謝＊長答裹象牙

海岸代表團就在象牙海岸閼設新聞處事所發問題。那

項答覆祇有一部分是令人滿意的，但他將轉告本國政

府以便作進一步的研究；或可會同技協局駐阿必強常

駐代表訂定可能的解決瓣法。象牙海岸和共他非洲國

家一樣，極爲軍視新聞處的工作。

四0. Mr. TAVARES DE SA（主管新聞事移＊

長）向象牙海岸代表保證，他樂予就在該國擬設新聞處

事提供更多的報導。
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四一． Mr. SOK IRK IN （蘇維埃社會主峩共和國

聯邦）注意到主管新聞事務次長說，新聞鼯將繼綾利用

一切現有的通訊媒介，並將使共採用的方法適應會員

國特別需要，感覺欣慰。既然是那樣，他不能了解何

以建議犧牲無線電事務爲電硯再撥三八，000美元，

而布多數國家中， 無線電邛務顯較罨現居先。但他對

於次長保證新聞鹿在現階段並無將竜現放在前面之意

表示欣慰。

四二．蘇聯代表團不能贊同委派非所在园國民擔

任新聞蠶主任一項政策。此種辯法含有＂超國家主義＂

的意味，他認爲秘宙處業已放栗那個戡念。蘇聯代表

團認爲委派主任暱計及兩個主要條件·第一，主任必

須稍通當地諾文一過去有時未必如此一一第二，主

任必須熟習該國的文化及其新聞事務組織。除非滿足

那兩個條件，主任便不能克盡厥職。蘇獅代表團並認爲

視行政策是錯誤的，因爲共中暗合一種舐因爲職員是

他們所要協助的國家的國民便不可加以信任的意思。

四三．有些代表園認爲規定新聞鼯的最高限額便

可能延緩新新聞處的設罔，尤以非洲爲然。祿聯代表

團認爲新新聞處如有必要當須開設；但是此點應可不

引起額外費用，經由軍行分配現有査源及在新聞廳預

算範圍內靈行安排優先大序的方式做到。

四四． Mr. KOUTOBLENA （多哥）竭力呼籲在

發展落後區域添設新聞處。多呀對於最近在該國設置

的新聞處所供給的服務極感欣慰。

四五 ． Mr . SILVEIRA DA MOTA（巴西）說，就

第三款所作辯論可從實體工作的適當角度處理概數。

顯然，爲聯合國發展十年更須分散工作，並加強各區

域經濟委員會。他支持諮詢委員會隅於那幾點的建

議。

四六．闕於穏定支出及職員的話說得很多，但是

嚴格節省的原則不應亳無彈性的適用。本組織之所以

從事新工作係會員國作成的決定造成的結果，因此，

對於稻書長請求爲執行此類工作增撥經費及添設負額

之議是很艱與他爭辯的。惟他行事須有節制，並須切

合實際地評估需要。沒有理由不調派現有職員到其他

部鬥。巴西代表團支持秘舌長請求於一九六三年添設

員額六十三名一節，但不願此種增加爲以後的年度梅

立先例。

四七． Mr. HODGES （聯合王國）提到諦詢委員
會對於將目前的卡片打孔會計制度改變爲電子數據處

理裝置所作評議(A/5207, 第一六一段），他說雖然三

年的開支三00,000美元爲數至鉅，拒絕核定秘宙

長爲一九六三年度請撥的初步經費七0,000美元 ，

從而使此種改變延綏，那也是一種虛偽的經濟。也許

此種改變與按照國別分類的商品統計工作配合可獲致

某種揖節，斟於後項工作，已爲一九六三年度腈撥經

費九0,000美元。

四八．聯合王國代表园和若干其他代表團一樣，

注意到一九六二年度概數內所列＂臨時＂員額業鎦取

消，殊感不安， 但經財務主任保證此種情形將受到更

爲嚴格行政上的裂核，它的疑竇巳稍減輕。

四九．他贊同諮詢委員會關於職員更替核減數的

評論及建議（同前，第一三一段至第一三三段）。

五O．關於各區域經濟委員會，他認爲應該提防

不同區域經浣委員會爲了威望關係競相增添員額的情

形。他對於秘杏長館爲歐緄會增添職員，引以爲憾，歐

經會應可調派因不再繽辦的日常或已失時效工作而膽

出的職員臨付新的工作。拉經會已將其若干業務韓由

新設的拉丁美洲經淌及肚會設計研究所獅理（同上，第

一四九段），因此他希望拉緇會將其現有職員從事被忽

咯了的那部分硏究工作。雖然他了解非緄會的範圍廣

大，須設幾個分匿辦事盅，但須使此種辦事處的數目

愈少愈好，俾不致工作分散。

五一．關於會所，他認爲雖然經濟及肚會麻務部

是秘書處工作繁電的一大部門，難然可能須增添若干

職員，但新需要的大部分應可以調動現有職員應付。

他希望政治及安全理事會事務部內外空事項組織單位

（同前，第一五四段）所用負額，爲數不可過多，且應

有伸縮性。他支持諮詢委員會贊同詰爲行政及財務處

增添員額（同前，第一五七段），但他要想知遁是否不

可爲該盧增添若干臨時助理人員。

五二 ． 他促前注意諦詢委員會報告書第一二六段

所載常設員額數字，指出每年員額總數經常在增加。

秘書長聃爲一九六三年度設置專鬥人員一，五八五名，

一般事務人員二，三O二名，另加訂正概算(A/C.5/

919)中賄添設的專門人員十二名及一般事務人員十四

名。假定誼詢委員會在其報告緝(A/5207 and A/521.l3) 

中對第三款建識的核減通過，常設員額中專鬥人員將

減爲一，九六六名，一般事務人員將減爲二，二九一名，

外加訂正楓算中增列的員額，其中專門人員可能減爲

八名， 一般事務人員可能減爲十名。那樣一來，一九

六三年度的全部常設員額計有專門人員一，九七四名，

一般事務人員二，三O一名。他建職取其签數，在整個
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人員表中確定常設員額爲：專門人員一，九七O名，一

般事務人員二，三00名。他諮問財務主任，如果那項

提案付諸箕施，可獲榕節的情形如何。

五三． Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）說，第五委

員會在力事禕節之際，亟慮恨竄勿使它就概算第三款

所作決定對於職員的工作惰諸及效率發生不良的影

嚮。同時它應考慮到究意爲宜施它所作決定採取的行

玫措施是否亦會發生同樣的不良影響。文件 A/C.5/

931 and Corr. I 第十段中說，就一般事務人員而言，

用以抵銷生活費用之增加的薪俸的增加舐限於百分之

二。專鬥人員職類的此稱數字是百分之五，而且寅際

上那個職類的職員在過去兩年之中曾增加兩次。他要

想知這，何以那兩個職類的職員在同一服移地點待遇

有差別。

五四 ． 再有一居，他要想知這何以在一九六一

年一般事務人員未於專門人員增薪的同時增加薪給。

曾緄決定，一般事務職類人員，不論職等，應按基薪

一律增薪二四O美元。雖有他提及的文件中所載數字，

他聽說那種增加受惠的祗是一般事務人員中最低的'.

兩等。他問那一點是否正確。倘行政當局在審査事置

之後發親此種悄形確宜不公平，他要想知遁，究竟作

此決定臨負責任的那些人是否預料到此種情形對於佔

秘書處極大郡分的有膈職員的工作悄鍺及效率所發生

的影響。

五五． 最後，他問財務主任究竟一般事務人員對

於對所有職等人員一磴適用增薪二四O美元的決定有

何反應，如有反應，曾爲此採取過什麼行動。

午拔五時四十五分甑會

第九三O次會議

一九＊＝年十月.:::.十臼日呈翔三午前十時五十五．分扛約

主席 ．： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

蟻程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 

Corr.I, A/5179, A/5205, A/5207, A/ 

5243, A/5263, A/5267, A/C.5/919, 

A/C.5/925, A/C.5/926, A/C.5/928, A/ 

C.5/930, A/C.5/931 and Corr.l, A/C.5/ 

935, A/ C.5/L.726, A/C.5/L.730）（續前）

一般計检（情前）

-. Mr. CAIMEROM MEASKETH （柬埔寨）因

印度尼西亞代表團常任代表 Mr. Wirjopranoto 逝批，

特向該代表園致唁。

二．柬埔寨代表園認爲秘摺長所編造的一九六三

年度概算(A/5205)既朋晰又準確，故向秘書長慶賀，

同時對於行政及預算問題諦詢委員會報告書(A/5207)

的提出，向該委員會致賀。

三．喵合幗經常預算上所列支出的大部分是由於

會員國數目增加及本組鏃工作擴展所造成的結果。雖

然一九六三年度預算數額的增加可能是本組織繁榮的

一種表視，但對於那些亟願履行承擔，但限於査源一一－

除非犧牲國家的目標或增加稅收－一－不能再作犧牲的

小國則引起了困難問題。束埔寨如果在經費方面增加

負擔勢必感受軍大困難，如果那種負擔係涉及一般說

起來對它並無用處的計劃的詣。柬埔寨王家政府本身

雖有種種困難，但擬認購聨合國公債五千美元，並希

望所有合員园作同棵努力。

四．關於在管制下增添職員的政策，柬埔寨代表

團認爲必須在使用所有其他解決辦法以後始可採此政

策；它完全贊同諳詢委員會關於此點的建職（同前， 第

一二三段）。

五．聯合國大小委員會的增加以及各項會議的增

加既係支出增加的一個原因，各國政府便須在此方面

更加節制。

六．束埔寨代表團對於一九六二年度追加概算

(A/5223)及一九六三年度把算數字的寵大不能不表

示不安。因此，它強調必須嚴格適用財務條例第十三

條第一項及大會瞄耳［規則第一百五十四條。

七 ． Mr. AHMED （蘇丹）敬佩諳詢委員會的卓越

能力，該委員會的工作大有助於第五委員會任務的逹
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糞同時他對於預算格式續有改進一事表示欣慰。他
指出：聨合國及各專門掞闈一九六三年度的全部預算

至少逹一億九千萬美元；繼繽在剛果及中東維持和千

的工作需要一億四千萬美元左右；而經費出自經常預

算以外的方案爲數將逹一億七千四百萬美元。因此，

聯合國及各苓門檄腦的工作費用將超過五億美元。此

類費用的籌措固係大國及強國的軍大負擔，小國爲此

亦作有眞正的綹牲。大體上每一會員國按照負擔能力

爲本組織的預算緣款，但是，不可否認地，小國卽使
按照適度的攤額繳款，其所受損失在比例上仍舊超過

大國。當然，小國最終所獲得的確較所出的爲多，但

那是國際祉會爲維持穏定及國際和平所必須支付的代

價。今日世界上貧富國家的分野，誠如秘書長所指出，

比在思想上的分野遠較眞實、遠較嚴重而且最終遠較

易於逹到一觸卽發的地步(A/5201 /Add. r ， 第三頁）。

八 ． 自穏定政策轉變爲管制下增添職員政策是完

全合理的，而且符合聯合囪發展十年的目樑及意旨。

預算不是大會責成於秘魯長的片面文件，而是把多數

會員國的朋確意願以經費數字表示出來。如果在其他

委員會中支持工作方案的代表團在第五委員會中不讓

本組餓得到執行此類方案的手段，蜚非矛盾。再則，

諮詢委員會本身並未表示反甄管制下的擴增政策；它

舐是申明有所保留，且主張在最終採行那項政策以前

須探某種措施及作某種研究而已。諜詢委員會和秘書

長都承認，除非業已充分利用現有職員，否則決不增

加。和私礽長不同(A/5205, 第十二段），諮詢委員會

並不認爲現有職員絕對不能吸收新決定所引起的額外

工作量(A/5207, 第三十八段）。由此可見，秘冉長與

諳詢委員會意見的不一致並非針對所涉原則，而係針

對應採管制下的擴增政策的日期。在經濟及祉會方面

的工作顯然已有增加，而合職次數也大大增加的情形

下，蘇丹代表關懿爲相當地增添職員是完全合理的。

究竟秘舌長請求增加的百分之五之數是否確有必要 ，

是值得討論的。

九．聯合園面臨困難的財政狀況，同時，以有限

的資源應付擴增中的需要所引起的負擔日盒加煎，在

此種情形之下，本組織及共主要槻關顯然必須嚴守紀

律，並確立嚴格的優先次序铜度。褓丹代表園完全贊

同諉詢委員會在此方面所作的建識，並促請經濟暨社

會理事會特別審慎地區別方案的綏急。對於所有的工

作，唯有作有系統的評估及改進，聯合國饞能執行覓

要的工作。

-0. Mr. KOLBASIN （白俄羅斯祿維埃肚會主

義共和國）說 ， 自俄羅斯代表團，和許多共他代表團一

巖對於預算數字的不靳增加感覺不安。在以往十六

年內，預算增加四倍以上，而會員園的數目僅增一倍。

此種使人吃騖的趨勢決不能證明木組織業務已有所改

進。實財聯合國被利用從事不可容許的目的。例如，

在剛果，新殫民主義者利用聯合國爲綴積開發該國大
益査源的工具。共他不合理的費用列在第十八款＿＿

特派團及第十九款一聯合國外勤事務，難然經驗昭

示， 許多特派園的產生是亳無用處的，祗足以毒害國

際氣氛。儘管肚會主袈國家反廚，委員會曾核定聯合

國韓國統一曾後委員會的經費，那個委員會舐是美國

政策的一個工具。爲朝鮮人民的眞正利盆活悲，佔領

的軍險必須捆出朝鮮，俾人民可爲統一工作。同時，

儘管肚會主羲際家反對，委員會曾爲聯合國匈牙利問

題代表核定經費。那種做法對於向前膽望的匈牙利

人民絲邃無利一一他們正爲建立一個社會主羲制度而

工作一一而舐是爲了那些想延長冷載的人們的利盆打

算。

－－．一般說來， 沚會主義國家所提的具體合理

提案未得到反應。雖然如此，改善概算，並使第十七

屆會成爲穏定預算的屆會，爲時仍不爲晚。

一二 ． 把技媚協助的概數列入經常概算是不正常

的而且違反發展校差國家的利盆的。如果經常技領協

助方案的經費是出自以図家貨幣級付的自願捐助，受

助园便可選擇它們所要求的協助。再則， 經常預算祗

惡計及正常的行政費用。

一三．一九六三年度概算半數以上係爲了第三

款一薪俸與工資及第四款－~一般人事費，從而 ，

是爲了秘钳處的行政工具的經費，而在秘魯處中，職

位的三分之二乃爲西方國家的國民所佔有。職員費用

大增一部分是由於紐約的生活費用上漲，一郡分是由

於秘書長誥求增加職員。秘四處說，爲聨合國發展十

年有添設員額之必要。但聯合國發展十年的目標，並

不是由增添職員的辦法可以達成的，而是要以可供動

用的經費從事具碴工作和疏接生產工作的辦法逹成

的。白俄羅斯代表圈不支持那項管制下從邛擴增的原

則就是爲此；相反地，它認爲現已到必須硬性規定支

出的最高限額，以遏止浪費及不生產的閼支的時候

了。耻會主羲囪家不了解何以它們須爲西方國家片面

決定的結果引起的費用繼糗籌措經費。
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一四．聯合國之所以不得不有額外費用乃是因

爲常常有逾越安全理事會的情享。爲辟措此類費用起

見，本組鏃最後必須發行公債，雖然憲章中並無授權

它如此做的規定。此種非法決定必然增加殖民主羲篋

家及黷武主羲國家對本組織的影響。例如，德意志聯

邦共和國業已購買公債一千寓美元，雖然它並非本組

纖的會員國。

一五．財政恐慌的主要原因之一是聯合國在剛果

的行動。經過兩年以後，聯合區未能解決卡坦加分離

問題，那是受恵於分離的資本主羲聾斷事業極感滿意

的事。解決此項問頲的主要査任是局於剛果人民的，

因此白俄穎斯不能贊同西方國家干涉剛果事件。

一六 ． 若千代表豳強調用以計算會員囪橄款的分

攤比額表是不公平的。在西方國家的影響之下，會費

委員會企圖使肚會主羲圍家擔負過軍的負擔。蘇聯的

會費已自一九四六年的百分之六點六二增至百分之十

四點九七。 但是，美國傾鼯付它曾在一九四六年級付

之數的百分之八十，其他北大西洋組織國家所綠的會

費也已減少。美國處於一種特別有利的地位，因爲，

誠如史蒂芬孫先生本人所承認 ， 美國的蠍款應爲百分

之四十五，同時，它是以本睪貨幣級款的。由此可見，
負招能力原則與規定任何一國的綠款不得超過百分之

三十的一項決議是甑突的。 再則，會費委員會未苷充

分注意到計算每一會員國會費應予計及的三項因索中

的兩項因素；卽：因受第二次世界大戰影礬國家緹濟

之暫時脫節及會員國獲取外滙之能力。但就肚會主莪

國家而言 ， 那兩項因素是極賜盧要的。就會主羲廨家

很艱獲得美元，因爲美國竭力使東方集國與批界其餘

部分之間的貿易減少至最低限度。再則，由於第二次

世界大厭，肚會主羲國家已極爲脆弱。例如，白俄羅

斯喪失了人口百分之二十，並須爲彌補戰爭的揖失支

付鉅額， 一方面須給付没老金及賠償金，另一方面須

爲住宅方案瞬款。

一七．在第五委員會的辯論中 ， 各方對於本超紕

因目前財政困難所面臨的靈大危槻說過許多話。他剛

纔說明過此種悄況的原因何在。 不但聯合國的工作，

而且聨合國的效率，都感受威脅，因爲西方集園中軍

事同盟的成員國繼續在支配本緑鏃，絲槀不顧到憲章

的規定。因此， 聯合國不能成爲一個有效的工具。它

的並個結構必須改組，使世界現有的三大國家集團享

有平等的代表性。到那個時候，而且祗有到那個時侯，

聯合國纔能克服目前的困難。

一八． Mr . BENDER （美利堅合衆國）說，他已

在第九二九次會議答袤過此種論說，因此不擬逐點駁

斥白俄羅擷代表的惡罵。若干代表團不斷地在第五委

員會發表不但是局於政治性質的，而且是亳無根據的

陳述，他對於此種事實，溧感遺憾。

一九．白俄羅斯代表很了解，當他企囧給人以一

種印象，認爲聯合罽中有一種險謀，要把美團的緣款

減低至百分之三十，而增加其他國家的繳歆時，他是

錯誤的。大會決議案一一三七（十二）正文第一段的規

定： ｀＇在原則上，任何會員國所分擔之聯合國緹常費

用最多不得超過豁額百分之三十＂，係噩唱名表決方

式通過的。舐須査閱那項投票的結果便可知遁阿爾巴

尼亞、保加利亞和自俄羅斯都習投票贊成該段。

二0. Mr. NUT! （義大利）提及一九六二年度全

部預算較一九六一年度預算增加百分之三，而一九六

三年度預算則將較一九六二年度預算超出百分之六。
過去五年中，預算增加了百分之五十，在此種情形之

下， 義大利代表團認爲委員會應該楫蜇審査擬職的新

的增加一一那主要是由於擴展本組熾繼濟及肚會工作

的結果。那一類工作固然是必要的， 但亦須在此方面

及其他方面施行嚴格的控制，並須確立優先次序制

度，尤以緄濟暨肚會理事會通過的許多方案爲然。因

此，義大利代表園贊同證詢委員會在此方面所作的建

談(A/5207 , 第四十七段及 A/5243, 第八段及第九

段）。

二一． 預算增加的另一主要部分是人事戥用和總

務費用。義大利代表團希望在此方面亦力求撐節，尤

以各項新委員會的設置爲然，也許那些委員會的設置

並非均局合理的。他和諦詢委員會一棵，也認爲應盡可

能充分利用親有職員，添設員額胝應是一項最後手段。

二二．諦詢委員會台對會所及日內瓦兩地合餓數

目日漸增加的現象表示不安(A/5207, 第二十二段至

第二十七段）。倘在此方面厲行嬌節，便可大有節省，
並可遏止預算數字的經常增加。義大利代表囷亦贊

同諮詢委員會對於新聞費用的意見（同前，第二十九

段），並支持硬性規定一九六三年度最高限額爲六百

萬美元之跟。

二三． 至少爲達成預算的暫時穏定，必須厲行－

項坞節政策，因有若干會員閩拒絕履行經費上所負的

義務，同時又有許多其他會員廨是發展中國家，它們

倘須對本組饊預算糍款便須承受軍大惱牲。
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二四．如果要嚮合國仍然能侈維持國際和平及安

全，並能鷲助需要協助的國家，便須全磴會員隣均履

行競務。袈大利代表團雎擬稍後再論及此點，但願對

於威脅聯合國本身之存在的一種情勢表示脷切。大會

是聯合國的政治槻閼之一，曾決定爲維持和平的兩項

計劃甾款；國際法院是一個非政治性槻關，曾經判定，

大會如此做，對憲章的解釋是正確的，而且的確是在

憲章授與它的權力範圍內行車（參閲 A/5 l 6O。因此，

全體會員國理應履行在此方面應負的義務。就教大利

而言，它縐付了全部會戥並不感忱潞意，遠購買了聯

合闕公債爲數在九百萬美元左右。

二五．他對於秘書長爲使一九六三年度支出概算

盞是縮減所作努力向他致敬，並對於概算形式的簡化

向他慶賀。同時，他慶賀豁詢委員會在工作上的成就。

初積(A/C.5/L.726）（續前）

第三敖．薪俸與工賚(A/5121 and Corr.I, A/5179, 

A/.520.5, A/5207, A/.5243, A/C.::,/919, A/C. .5/931 

and Corr. I, A/C.5/L.730)(#.如前）

二六．主席諮委員會繼繽審議第三款下爲聨合
國新聞工作請撥的經費。秘困長爲新聞聽誥攙的緇費

總額是六，一九八，八四O美元(A/5205, 支出概算附

件叁），行政及預算問題諮詢委員會建敵的最高限額

是六百萬美元(A/5207, 第二十九段）。就蘇聯代表團

而言，它曾建議核減新聞廳的經費，以便適用每年支

出五百萬美元左右的最高限額。

二七． Mr. SO KIRK IN （蘇維埃肚會主峩共和國

聯邦）說，雖然最高限額五百篙美元決不妨碾新聞題

的敖率，甚至更可使共事務有所改進，但他不堅持把

他所提的此項提案付表決，因爲它並未獲得委員會中

足侈的支持。

二八． Mr. TURNER （財務主任）答覆若千代表

園在第九二九次會籤向他提出的問題。

二九．他向聯合王國代表斷言，秘杏處業已考慮

利用擬在會所裝置的罨子記帳制度對貿易統計數據作

躥子盅理。現正研究把那兩套工作合併在一起的可能

性：一且獲得結論，卽可告知諳詢委員會，那種結論

當可馼述於一九六四會計年度概算。

三0. 雖然財務厐應該增加喊員乃是無可否認的

事，但他相信，如作最大的努力 ， 該廳當能在一九六

三年內確切履行所負的一切賁任。

三一．關於行政管理處，問題不在錢， 而在尋覓

具有必要經驗及技能的人士。近數月來，該處得盎於

一位聯合王國國民及一位蘇聯國民的襄助，兩位均係

卓越人才；但是卽須微聘更多來自其他國家的專家自

屬無疑的車。

三二．關於聯合王囪代表所建議，爲專門人員職

類阱嚴的員額抹掉尾數使成整數一，九七O名，爲一

般事務人員職類誥置的員額抹掉尾數使成藍數二，三

00名一節，在此項建箴之下，第三款第壹項一常

設員額可節省三一，000美元，第四款一一－一般人

事致可節省二0,000美元，在爲第三款及第四款

諧撥的五千三百萬美元中，總共可節省五一，000

美元。

三三．他提起秘害長爲提出目前他的所有撥款的

訥求及爲證明那些詰求均屬合理甘竭力注意到細微末

節，並強調諮詢委員會本身曾經極爲審慎地審造過那

些請求中極細微之處，而且曾就共中的每一項作過極

詳細的建議；因此他不揣冒昧，請委員會提防，不要

受引誘依循一項在預算上有問題的程序。對於核減秘

霜長所提概數的每一項建議，應菇於明確的理由，而

不是爲了祗是要想抹掉尾數。

三四．針與哥倫比亞代表提出的問題，他提起諮

詢委員會卽將就紐約一般堢務人員薪給表提出一項報

告冉。一般事務人員薪給的計算不僅依照生活戥用，

還計及當地薪給的最優待遇。每一年曾爲一般事務人

員的薪給與本組熾以外擔任同樣職務雇員的薪給作一

比較性的調査，倘若似有增薪的必要，則由秘惶長負

責決定數額及時間。專門人員薪給是按照不同的方式

決定的：服務地點對日內瓦（按照莘數）的賜係一旦確

定， 服務地點調整數卽依當地生活費用的變動而予確
定。由此可見，兩項制度彼此之間是亳無賜聯的。職

負協會告訴秘書長說， 一般事務人員對於宜布一律增

加二四O美元一點大感失望，認爲最好所有職等一律

增薪百分之五。但如採後一措施，則薪給表中高級職

等增薪的數額將遠較低級職等爲多，秘君長所作調査

昭示， G- 1 及G-2職員需要增薪的程度超過職等較高

人員。

三五 ． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主義共和國

聯邦）提起踏詢委員會曾在共提送大會第十四屆會的

主要報告術中說明當時紐約及日內瓦力面杏記及速記

打字員兩者與專門人員的比例。當時的數字是：速記
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打字職員二八O名 ， 專門人員八五八名，諮詢委員會

並未認爲那是一種｀｀異常困薙的情況"1 他很願知這袞

時此項比例如何。

三六． Mr. HODGES （聯合王國）感謝財務主任

所作的解稈 ， 共中明白交代， 一九六三年度常諛員額

中專門人員爲一，九七四名，一般事務人員爲二，三O

一名。他了解兩數各減爲一，九七O名及二，三00名
所獲撿節相當有限，但他諮爲此項核減是爲了較爲普

通的理由 ， 並不以爲那將成爲｀＇在預算上有問題的程

1 大會正式紀錄，第十四屆會，補編第七號，第一三七段。

序＂。但是，鑒於財務主任所作的答砹， 他擬撤銪他那

項提案。

三七． Mr . ARBOLEDA （哥倫比亞）感訝財務主

任答袤他的問題。相反地，他酮於主管新聞事務次長

未奮答獲他以前就新聞巋屜用的專業新聞記者數目所

提的問題 ， 感覺迫憾。他欣悉秘宙長曾審慎硏究職員

代表的意見 ， 並希望他充分計及那些意見。如爲極微

的節省作成一穂決定，對職員的工作恫鍺有不良的影

響，從而以後引起遠較匯大的損失，那將是一個錯誤。

午拉十二時四十分敬令

第九三一次會議

一元六.:::.年十月二十五日互翔四午技三時-=-十分紐約

主麻： Mr. 」an Pa ul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 

Corr.l, A/ 5179, A/ 5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ 5263, A/ 5267, A/ C.5/919, A/ 

C.5/ 925, A/ C.5 / 926,A/ C.5/ 928, A/ C.5/ 

930, A/ C.5/ 931 and Corr.I, A/ C.5 / 935, 

A/ C.5/ 937. A/ C.5/L.726, A/C.5 / L.730) 

（續前）

一般計諭（續前）

- . Mr. MOLEROV （保加利亞）說， 他和前面幾

位發言人一樣 ， 對於一九六三年度棍算數字龐大 ， 較

去年預算幾超出四百萬美元的情形感到不安。不僅如

此而已：會員國遠須爲一九六二年度追加概算綠納二

百五十禹美元，因此一九六三年度的預算總額幾逹淨

額七千四百五十萬美元，毛額九千萬美元之數。但是，

卽使那個數字還是會超出的，因秘霎處已決定在緄常

預算內加列一筆數額，計及瞄合國公債的利息支出和

到期本金的攤付額。但是 ， 保加利亞不擬級付由於若

干國家財囷採行薙民剝尙I]政策的結果所引起的西用。

二．若干發言人企圖把本瓿織會員國已有增加和

工作已有擴展作爲預算必須增加的理由。不可否認

地，那些因素確有相當膈係，但不可作爲委員合現有

瓶算數額如此龐大的理由。

三 ． 保加利亞代表園過夫一向支持穏定預算的政

策 ， 目前需要此稠政策較過去尤爲迫切。而且 ， 保加

利亞代表囤認爲經常預算僅應計及本組廠的經霄行政

工作。

四． 保加利亞代表團欣悉行政及預算問題諳詢委

員會爲核減一九六三年度總常預算下的喪用(A/5205)

和一九六二年度追加概算下的費用 (A/5223) 所作的

努力 ，並支持該委員會爲此所作的建談(A/5207 及 A/

5239)。相反地，它認爲第五委員會爲冝現顯可獲致的

鉅額捐節所作的努力是不侈的。

五．特派團和聯合國外勤事務並非安全理埭會設

置的一一在憲章之下唯一有權設置的擴賄乃是安全理

事會一所以在經常預算中爲此類工作開列罷費 ， 據

保加利亞代表團瑁來是不合理的。他尤其是想到聯合

國韓國統一善後委員會和聯合國處理並不存在的匈牙

利問題的代表。剔除不符合癒章的、 妨害囷際業務的

那一類工作可以節省本組織鉅額款項。

六 ． 保加利亞代表團認爲秘書長建議在一九六三

年度內再增加職員一點是不合理的；它贊同諮詢委員

會的觀點， 卽 ： ＂不廛再擴增職員一一管制下的擴增或

其他方式的擴增'(A/5207, 第三十八段），那項原則

不循應該適用於經濟及肚會凈務部，而且應該適用於

整個組織。質際上，保加利亞代表團認爲秘書處職員
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確可而且應該減少；如果聨合國行政槻描能設法以數

目較少而配合得當的合格人員完成工作，便可獲致鉅

額的揖節。

七．誠然，過去一年內爲使肚會主義闕家和中立

國家在秘書處中更具有公勻代表性作過相當的努力，

但瑰有情況仍難令人覇意。凡是沒有偏見的旁觀者都·

了解，聯合國必須得到世界上璃有的三大國家集園的

信任纔能繼續確切地執行職務。保加利亞代表團認爲

整個秘書處的組合必須要與世界的眞宜情況相配合。

目前多數高級行政職位皆爲美國及其軍事同盟國家的

國民所佔有，因此秘也處對風要問題的處理常常是以

那些團家的利盆爲本。秘書盧的眞正性質在一九六O

年剛果危局的早先階段中巴可沼出。

八．誠如保加利亞代表園以前所說，造成目前使

人吃范的財政狀況的主要原因是：不遵守憲章中關於

爲本組纖工作笞款的規定。發行聯合國公債是與那些

規定不合的 ， 尤其因爲公債是爲在剛果及中東的行動

啓款。根本用不蒞發行公債或微求國際法院的諮詢意

見，因爲祗要違照憲章行事便可解決本組鏃的財政問
題。冝際上，訴諸國際法院並非本組織前途的良好徵

兆。聯合國並不是一個國家議會，而祇是可在共中討

論國際問題及逹成彼此可接受之決定的一個論壇；支

持發行公債和堅持向國際法院徵求諮詢意見的那些國

家係意圖破壞本組織的那項概念，那種途徑是許多會

員國所不能接受的。

九．關於一九六二年至一九六四年期間的攤款比

額表，他說而上會主義國家的攤款額已有增加，而西方

資本主羲國家的攤款額則有所減少。他本國對預算的

攤款額已自百分之O·一六增至百分之O · 二0, 由於

那項增加，再加上緇常預算絕對數字的增加，保加利

亞的會費已大大增加。那種增加是不公干的、不合理

的，因爲在編訂新攤款比額表時忽略了兩項熏要因素。

第一，綠敖仍以美元及其他西方貨幣繳納，未注意到

個別囷家獲取此類貨幣的困難。由於美國及共他國家

在對肚會主義國家的貿易上採行差別待遇政策，此

種困難更爲增加。 第二，美國一資本主羲園家中的

最富國家一—在所謂｀，最高限額原則＂之下享受不當的

利盒。此種特權是産無理由可言的；寅際上，由於聯

合國會所在紐約，美國已獲得了鉅額的利潤，蓋因本

組織在美囷所花費的款額至少兩倍於美圍對本組織

預算所綠納的款項。再加上設在紐約的一百多個常駐

代表圍，此種利潤更爲增加。因此， 美國應照史蒂

芬孫先生所承認的緣衲應攤數額百分之三八·五的全

部。

-0. Mr. COMO（阿爾巴尼亞）說，第五委員會

視在和已往各年一樣，又面臨同樣問題。一九六三年

度概算超過本年度支出數幾逹四百萬美元，從而證實

了每年上漲的趨勢。秘魯處應該計及會員図對於本組

織支出增加過多所感的不安，並應恪守伋先次序制度，

對現有査源作最合理和最經濟的使用 ， 竭力把預算德

定下來。秘書處在那樣做時應妥予計及諮詢委員會的

意見，特別是該委員會執告書(A/5207)第三十八段載

述的意見。

－－．未經核准的工作仍然在執行中。阿爾巴尼

亞政府對於所謂緊急軍及聯剛行動的態度已在大會全

磴會談（第一一三六次會議）上有所說朋，當時阿爾巴

尼亞代表團首席代表曾申明該國政府不擬繼納任何款

項以充此類行動的經費。此種悄勢應蹄殖民主義國家

負責，並應由它們擔承統費上的負擔。

一二．阿爾巴尼亞代表團不了解何以秘書處在緹

常概算中列入有關所謂剛果行動之公債發行券的款

項。大家都很知造，此種贅用是與經常預算亳無關係

的。

一三．阿爾巴尼亞代表團願再度強調：它贊成在

集體的基磋上改組秘害處。它並願支持旨在罷由大大

改變員額地域分配一方式加強秘揖露的任何步驟。目

前帝國主彧國家國民在秘書處佔優越地位，尤以高級

職位爲然。在此種情形繼續存在之下，秘囯盧便不能

公正不偏地履行所負的責任。

祜讀(A/C.5/L.7话）（續前）

第三款．薪俸與工~(A/5121 and Corr.I, A/5179, 

A/5205, A/5207, A/5243, A/C.5/919, A/C.s/931 

and Corr. I, A/C.5/L.730）（祿前）

一四． Mr. SHAHI （巴恭斯坦）指出爲第三赦所

列的一九六三年度概數較一九六二年度所有各項的經

費爲高，祗有第貳項一爲會瞄服務的臨時助理一一

是例外。他支持諮詢委員會主張核減擬請增揸緤費的

所有各項之敵。同時他完全贊同諳詢委員會在共報告

雹 (A/5207) 第一四O段至第一四二段對於秘書長詰

求添設員額作成的提案及評蹣。新員額多數係爲經濟

及社會事務郡及各區域經濟委員會所設，俾使它們能

執行其在聯合國發展十年中的任務，及實施大會決議

案一五一八（十五）和一七O九（十六）。諮詢委員會報
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告得第二十六頁附表所示會所及各區域經濟委員會添

設的專門人員員額六十三名的分配似乎是令人滿意

的，而且是完全符合那些決瞄案的。特別是，他對於

爲應付非洲的需要在非經會秘霜處加添員額二十名所

作的努力感覺欣慰。其他區域經濟委員會職員的少垃

增加及爲臨時助理所列款項亦是完全合理的。

一五．大會決蹣案一七O九（十六）正文第四段促

腈加強各區域經濟委員會秘書處，作爲本組織的執行

槻楷，其瓣法爲， 多將宜體及業務上職務委交各區域

秘書盧執行。該段的明確意羲雖在第二委員會及經涸

塈社會理事會中有所闡明，但仍需要有進一步的闞明，

尤以在技術協助工作方面委交各委員會執行的職務爲

然。責任的委交應僅限於方案的擬訂及匿域內各國間

款項的分配呢，這是應該把執行技衙協助方案的査任

包括在內呢，此點並不明確。

一六．根摛秘書長所提關於分散問題的各項鎄告

唐顯見實施區域技術協助方案的責任固已委交各區域

經濟委員會，國家計劃的責任主要仍啼會所擔負。詳

細審査一下文件A/51的便可知此項辦法稍有改變，一

九六三至一九六四年方案之下的若干國家計劃及若干

特設基金會計劉將由各區域緹濟委員會秘舌處負責執

行。他對於此種消重點的轉移感覺欣慰，因爲那是完

全符合大合決議案一七O九（十六）的，不過他認爲此

點應該反映在概算上;~會所所設員額應該比較少些，

爲谷區域經濟委員會所設員額應該比較多些。

一七．他在強調爲保持職員工作情緒必須提供晉

陞掞會的靈要時說，他要想知道究竟添設員額引起的

晉陞槻會是否會因改變職等之議一一至少在若干郡覲

中一一而遭到相當的詆銷。他希望知道擬採用何種晉

陞玫策，特別希望知道某某部廳目前的錐形結構是否

妨唳低級職員的晉陞掞會。同時，他希望知遁， 究竟

外界的任用對永久職員的管陞有何影啓，再則，爲確

保公勻地域分配採取過什麼步驟。

一八． Mr . KIRKBRIDE （秘書處）答瑕蕪聯代表

在第九三O次會議關於書記及速記打字戟員對專門人

員員額的比例所發問題說，自謀詢委員會就此項問題

具報大會第十四屆會以來，那個比例未有重大改變。l

一九． Mr . SOKIRKIN （蘇維埃肚會主義共和國

聯邦）提起聯合壬國代表曾在第九二九次會箴建瞄核

減第三款下整個人員表所列負額，他在次一會議撤回

l 大會正式紀錄，第十四屆會，補編第七號，第一三七段。

了那項提案。據蘇聯代表囷看來，那項提案是一項極

爲適中的提案，當一個代表團建議那種核滅時，不應

要它說明應該剔除秘書長詰求的那幾個員額。宜際

上，預算的新表親形式目的在使秘書長能在力求合理

及合乎緇濟的情形下利用現有的職員，俾獲最大的效

果。那種形式係假定富有必要的仲縮注，俾秘徂長可

槲酌悄形及依照工作董爾行調逍職員。雖然如此，第

五委員會經常面臨添設員額的請求，雖然從未基於涉

及利用現有職員的詳細報告證明此類員額有添設的必

要。因此，使脲聯代表園處於困難的地位；它不反對

經濟及肚會方面必要的及有用的方案，但也不認爲執

行此類方案有增添職員的必要。它所慷的疑竇業經霏

詢委員會的一項評議(A/5207, 第一二二段），予以證

實，卽員額的調配並不均勻，仍有可以調遣人員的餘

地。尤其是，它不相信，不能軍行調度經濟及肚會事

務部爲數衆多的職員，以求有更合理的利用。一九六

二年度人員表中爲該部所列常設員額數目代表一個鉅

大的工作潛力，蘇聯代表四不能斷言那種潛力業經充

分地合乎錙濟地加以利用。例如，它認爲，在本組織

目前財政上的困窘之下，書記人員與專門人員之間超

過一與三之比是相當奢侈的。再說，秘魯處工作及組

織審查琿家委員會曾在其報告緝2 中明白說明，秘魯處

的人力迄今尙未作最有效的使用。在過去三年預算增

加了百分之三十的背荼之下，如未能證明弟三款下

用度增加確屬必要便逕行考慮此種增加，爲時似嫌過

早。

二O．由於上述種種理由 ， 蘇聯代表團建哉就諦

詢委員會爲整個第三欬建職的全部經費四三，O五九，

000美元(A/5207, 第一六五段，及 A/5243，第十

三段）減去五，九五九，000美元，成爲三七，－00,

000美元。此數較一九六二年度經費少三百八十萬

美元左右，但較一九六一年度第三款實際支出多一百

十萬美元。

二一．如欲宜行擬箴的核減便須熏行調度職員，

確立實施方案的優先次序，及軍行分配秘君處各郡門

的工作蕈 ，以確保可爲最軍要的方案配置適當的員額。

有服決策槻闕亦須覆核優先次序，俾使它們核定的方

案配合可勳用的査源，會談時地分配解法亦須加以審

慎的覆核。

二二 ． 蘇聯代表園認爲雖有曾經宣布的分散經濟

及社會工作的政策，但並未逹成過眞正的分散。宜際

2 同上，第十六屆會，附件，議程項目六十一，文件A/4776。
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上，每次爲區域經濟委員會添設一個員額，在會所亦

隨之添設一個貝額，同時，爲處理各項任務又諛臨了

類似的榻槁。事實上並未音將基本職務由會所移往各

區域委員會。再則，會所秘宙處擔負那許多工作宜際

上已成爲一個研究中心；如果旨在使它成爲一個中

心，便須鉅額款項而分散的目糖亦將遭遇失敗。 目的

應該是逹成眞正的分散，從而騰出會所的許多專家，

並消除工作的霸偓。再有一層，誠如諮詢委員會所建

議，在須提供新的專家時，或可誥求會員國政府給與

協助；各專門槻硼和歐經會常常採用此項程序行事。

那樣一來，特殊任務可由各國政府提供的琿家去執

行，喵合國就無須支付費用。

二三．由於上述種種理由，文因認爲必須苯於有

關利用現有人員的明確査料始可評估擴增職員的需

要，蘇聯代表固建織由第五委員會請諮詢委員會就秘
書處內部人員及査源的調配以及本組織的行政槻

楷從事徹底研究，俾向大會第十八屆會提出報告及建

議。

二四． Mr. CURTIS （澳大利亞）說，雖然他贊同

蘇騮代表論及的許多點，尤共是必須富於仲縮及蜇行

調度職員一點，但他不能支持蘇聯主張爲第三款支出

訂定最高限額的提瞄。他完全同意諮詢委員合及蘇聯

代表認爲現有職員可能尙未發揮最大效用，而且可在

無須增添職員的情形下進行若干新的工作。他對於聯

合王國代表在第九二九次會議所作的提案亦表相當同

情，在那項提案之下，勢須張調必須充分利用現有査

源。惟代理秘得長爲一九六三年度請求增添的職員主

要係爲愿付聯合國發展十年的需要。如果各國政府支

持發展十年的宗旨，而接蒞拒絕爲實施它們所作決定

採取預算上的措施，那是不切合1忙際的。諮詢委員會

所建濺的核減是恰當的，是經過審恨考慮的；蘇聯主

張再核減六百萬美元之箴會使昨詢委員會所提建議失

去微妙的千衡，從而使秘街長極難確切執行責成於他

的任務。

二五． Mr. ARBOLEDA（哥倫比亞）說，他不能支

持蘇聨兩項提案中的第一項，理由與澳大利亞代表所

說的相同。再則，如果不知遁核減適用於那幾項更不

可能考慮核減第三款的經炭。

二六．但他支持第二項蘇聯提案，因爲它計及一

項眞正的需要。自一九五六年以來，要求於秘害處的

工作日盆加重，結果職員工作過度；但是，矇員的疲

乏不僅由於繁重的工作昷，而且是由於工作的分配

不均。爲改善秘宙處業務的進行起見，暱該極爲審慎

地研究工作的分配和職員的利用。

哉程項目六十六

委派大會各輔助機關成員以實懸缺：

(a) 行政及預算問題諮詢委員會(A/5155,

A/C.5/L.729) 

二七．主席請委員會選舉四位人士以宜行政及
預算問題諦詢委員會中 Mr. Andre Ganem 、 Mr. C. 

H. W. Hodges 、 Mr. Ismat T. Kittani及 Mr. Agha 

Shahi任期届滿後的懸缺。

Mr. Arboleda（哥倫比亞）幻橫田先生（日本）息主

席請，位檢票刃。

舉行無記名投票。

逯毒綠鍰

廢柔：

有效票敦：

紊権：

參如投．柔人教：

法定多敦：

所得票敖：

Mr. Ganem （法蘭西）． ．．．．．． ．．．．.. 77 

Mr. Shahi（巴基斯坦） ．．．．．．．．．．． ． 73 

Mr. Kittani（伊拉克）. ............ 63 

Mr. G ibson （大不列顛及北愛爾蘭聯

合王闞）．．．．．．．．．．．．．．． ． ．．.... 6o 

Mr. El-Farra （約旦）．．． ．．．．．． ．． ．． 40 

Mr. Andre Ganem（丑面）、 Mr. Agha Sbabi（巴

基訢逗）、 Mr. I smat T. Kittani（伊拉瓦）}1_ Mr. James 

Gibson （大不列顛及北受爾紈聯合王圀）獲法定多釹，

委員令推篇委派為行政及蕷丼問逝誌-t,1~委員令委員，

侄期三4, 旬一大六三年一月一日起始。

二八． Mr. AGHNIDES （行政及預算問題諦詢

委負會主席）向將要離閼諾詢委員會而爲大家愨念的

Mr. Hodges 致敬，並向剛纔當選的四位委員表示歡

89 

。

89 

。

89 

吣

迎。

(f)聯合國職員養卹金委員會 (A/5264,

A/C.5/L.731) 

二九．主席誥委員會選舉一位委員，以宜聯合
圍職員渠卹金委員會中 Mr. C. H. W. Hodges 辭職
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後的懸缺。委派的人士任期一年零八個月，自一九六

三年五月一 日開始。

Mr. Arboleda （哥倫比亞）幻橫田先生（日本）應主

席裱，佐检柔頁。

舉行無記名投票。

退票鏸數： 78 

麻柔： 。
有放柔敦： 78 

紊根： 3 

麥如拉票人鼓： 75 

法定多敦：

所得系數：

Mr. Gibson （大不列顥及北愛爾闌聯

38 

合王國）．．．．． ． ．．．． ． ．．．．．．．．．· • 72 

其他候選人．.................... 3 

Mr. James Gibson （大不列顛及北愛爾稍耶合王

國）獲法定多敦，委員奇北篇委派為聯合國鋮員垠面金

委員令妾頁，佳職至 Mr. C . H. W. Hodges 隹期屆

淌時希止。

午接五時五十分歆會

第九三二次會議

-土*.:::.年十月.:::.十＊日星期五午前十一時紐約

主席 ： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

歡迎為干達代表

－．主席以委員會名羲歡迎烏干逹代表；烏干
達最近已獲准加入聯合國爲會員國，烏干達代表親在

初次參加委員合的工作。

鏡程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.I, A/5179, A/5205, A/5207, A/ 

5243, A/5263, A/ 5267, A/C.5/919, A/ 

C.5/ 925, A/C.5/926. A/C.5/928, A/C.5 / 

930, A/C.5/931 and Corr.I, A/C.5/935, 

A/C.5 /937. A/ C.5 /L. 726, A/C.5 /L. 730) 

（續前）

和讀(A/C.5/L．這）（續前）

第三款．薪俸與工責 (A/5121 and Corr. I, A/5179, 

A/s2os, A/5243, A/C.5/919, A/C.5/931 and 

Corr. 1, A/C.5/L.730）（情前）

二．主席醋蘇聯代表詳細說明他在第九三一次
合策上所提出的第二個提案。

三． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主義共和國聯

邦）解說他的提案的目的是要使得本委員會，並經過本

委員會使大會正確地、明白地瞭解秘當處職員的人力

及其內部結檔。行政及預算問題諦詢委員會應徹底硏

究秘書盧現有職員的人力及共工作分配狀況，並可能

由財務廳行政管理處予以協助。舉例言之，該處可將

事質與數字供給諳詢委員會或在詭詢委員會的指臨之

下進行有限制的調査。第五委員會現在無須通過關於

逼個問題的決議案；它只須在它向大會提出的綠告査

中指出應該採取此項程序就足侈了。

四 ． Mr. LIVERAN （以色列）感謝蘇聯代表所供

給的補充說明，但是說他對於要求諳詢委員會就預算

中一款的審渣問題進行這樣密切的複雜的工作是否適

宜，頗爲慄疑。委員會在第十六屆會台相當詳細地討

踰秘書處的行政。當時它甚至已獲得秘楫嵓工作與紐

織的檢討問題導家委員會所提出的報告魯 ， 1 但是因前

任秘書長逝世，所以決定對於這件事暫不作任何決

定。2 因此，正當的統法是等待代理秘書長表示他針於

這個赧告霑的立塲。而且，秘留處早已有一個單位，就

是行政管理處，其職務與蘇聯代表想要諮詢委員會擔

任的職務正相同；宜際上，麻聯提案的意義不過是將

該處的研究結論提交諮詢委員會去審瞄；但是這多牛

是本來要做的事情。

五．如果秘也處除了正常工作以外現在又要從事

於自我分析與研究的工作，又如果秘書錩必須緹常證

1 大會正式紀錄，第十六屆會，附件，議程項目六十一，

文件 A/4776。

2 同上， 第十六届合，第五委且會，第八九四次合議，第

四十七段。
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明它的存在確有理由，則它便需要增添職位夫應付目

前的工作負擔，這是廷不足寄的。

六．他餵疑是否確有必要須特別聃諮詢委員會去

硏究秘書處的結描。該委員會顧名思義是處理行政事

項的，而秘帯處的組鏃顯然是共中最靈要的事項之一。

視在並無任何跡象可以表示諦詢委員會迄今爲止已疏

忽了它在這一方面的工作任務。因此， 以色列的代表

希望蘇喵代表不堅持它的提案。

七 ． 關於蘇聯代表所提的另一提案，就是，關於

第三款的支出規定一辰高限額的問題，以色列代表團

向來反對爲了藍個的預算或爲個別的款項規定任何的
最高限額。委員會不能改動祇算的數字，因爲此等數

字早經各項確躍的文件證明爲合理，因此，如果委員

會沒有具體的證據表示此等文件不正確，它就不能改

動此等數字。對第三款支出規定一最高限額，琊賞上

無異是說委員會沒有能力去斷定何項支出應予裁減。

這斟於聯合國的其他掞關是一個可以引起迫憾的事，

因爲委員會現在正在要求此等槻關努力對提訶它們核

准的各項計噩採取－迦擇的態度。

八 ． Mr. SELMECI（匈牙利）說 ， 大多數代表固然

表示溧切關心預算的過度增加，但是這幾位代表又不

願意採取具磴切買的步騾夫陡止此種增加 ，寶在可怪。

聯合國預算早就應該予以稔定；第三款現在就提供稻

定的概會。第一，視有的職位並未旖時充分利用；而

秘害處各部門的工作分配也顯然非常不平衡。第二，

不但沒有按隰分散工作原則的確實意義裁減會所方面

的工作，而將此等工作轉移到各區域棫關、會所職員

與各區域經濟委員會比較反而綰有增加。因此， 如能

改進工作分配， 並眞正將工作分散各地，不但可以引

起大鬼的節省，而且可以增加秘杏·處的工作效率。他

未見何以不能採取蘇聯代表的提案。

九．而且，雖然以色列代表剛纔已表示過不同的

意見， Mr . Selmec！仍然相信諱詢委員會將秘書處的

職員人力及其結櫧作一鉋的檢討是絕尉有用處的；他

充分支持孫聯的此種提案。

-0. Mr. NOLAN（愛爾蘭）說，他不能同意將

第三款經費裁減至三七 ，－00,000美元。代理秘

害妾已提出詳細的理由，説明在本款之下所諮求的歆

項是充分合理的。諮詢委員會對於它所提議的裁減也

已提供十分明確的理由。因此，現在皝然沒有同棫詳

細的事宜證明確實需要再予裁減，委員會便不能核准

比諉詢委員會的提議更大的裁減數字。與蘇聨代表所

表示的意見正相反，委員會沒有一位委員確切知道此

種裁減應如何分配；代理秘也長將單獨負責決定何種

工作應予扆續辦理，何種工作應予停止；此種情形是

很不對的 ， 因爲秘盪長只是實施聯合國各槻團所採取

的決定而已。因此，愛爾蘭代表園將投票反對蘇聯的

提案。

－－ ． 據他的瞭解，第二個蘇聯提案的意義是只

請諮詢委員會橄繽共通常袞賁的工作。按照正常的情

形，諮詢委員會審査秘書盧的組織及其執行職務的狀

況，但是戲然它的時間有限，自不能預期它將秘钳處

的各部分每年都加以檢討。因此，他不願意使諦詢委

員會增加一額外的工作負擔 ， 因爲這可能妨礙它的並

個工作。他很想知道蘇聯的提案是要諮諉詢委員會負

招額外的職務，或只是加緊它現在已在做的工作。如

果能請諳詢委員合主席約略說明該委員會在這方面的

正常工作， 一定很有用處。此時，愛爾蘭代表團保留

立場。

一二 ． Mr . ARBOLEDA （哥倫比亞）認爲蘇聯代

表所提議的規定最高限額的辦法是極端危險的 ， 因爲

這可能妨礙本組織的主要工作， 並廚於秘宙處職員有

非常惡劣的影密。蘇噼代表最好能確實指出第：：：：：款之

中可以再予裁減的各項， 以及裁減的數額。哥倫比亞

代表團不能支持該提案的現有案文。

一三 ． 關於蘇聯的第二個提案，他同意秘書處的

工作負擔及其職員分配的情形甑加以檢討，因爲照他

的意見 ， 工作的分配不均是引起職負疲乏的雨個原因

之一，另一原因是工作負擔過誼。他並不相信秘書虞

職員的地域分配與工作效率有任何的關係 ： 因爲這是

一個政治問題；委員會燕須去處理。他可以支持蘇聯

的提案 ， 但是必須根捩一個明白的瞭解 ， 就是要諳詢

委員會去進行的檢討是純然行政性質的。

一四 ． 秘書處的工作條件也非常重要，因爲事關

職員的工作精神，而工作稍神又決定秘書處的工作效

率。如果不及早充分注意這個問題，本組織可能有一

天面對一個嚴軍的行政危楓 ， 對所有會員國革喪上比

它們目前可以採取的防止措施花錢更多。

一五． Mr. KOUTOBLENA （多哥）說代理秘書

長已接受貓詢委員會所建餓的一切裁減。但是 ， 代理

秘霨長以及他的幾位代表也音指出由於此等裁減，秘

書處在宜施核定的方案時，可能感到許多的困難。因

此， 如呆在沒有得到職員人力利用情形的明確的報告

以前 ， 便核准蘇聯的代表所提瞄的進一步裁減， 未免
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失之鹵莽。委員會可以倚噩謀詢委員會，因爲由它去

檢討此水最爲妥當；他願支持第二個藍聯提案，但如

所提議的檢討業已進行， 卽作罷論。

一六． Mr . AGHNIDES（行政及預算問題諉詢委

員會主席）講到滕聯代表的第二個提案時說 ， 照他的意

見，該案不但有預算及行政方面的意義，而且也有組

織法方面的意羲，可能不在謠詢委員會的主管範圍之
內。大家應當記得，躒詢委員會及秘函處兩方面都早

已研究過職員人力利用問題的某幾方面。菩如過去數

年間 ， 諮詢委員會奮每年將秘雷處的某一部或某一處

的祖織加以研究，並就該部或處的人力與財力與和用

此等萁源應做的工作數壅兩者之間的關係作成結論與

建議提交大會。迄今爲止，它曾研究過人事處、財務

題、新聞蹬、託管及非自治領土情報部等。它在考慮一

九六三年將總濟及社會事務部作爲它下一次研究的題

目。

一七．事實上，行政管理處的研究與蘇瞄代表想

到的事比較接近得多了。諮詢委員會在評論會議事務

處的時候(A/5207 , 第一五二段），曾表示很欣性行政

管理處所做的極優良工作 ； 該處不久將對緄濟及肚會

事務部 、谷區域罷清委員會以及會議事務廳若干科進
行類似的研究。大家應當注意這兩部包括專門人員及

以上各職颎職員的百分之六十。

一八 ． 因此，較好的鋅法是等待行政管理處闢於

經濟及祉會事務部的報告，尤其因爲該報告可以及時

提出，使諉詢委員會可以在它的夏季屆會加以審譏，

然後將它的評策提交第五委員會。此項程序與諦詢委

員會通常的辦法比較符合，也可以保證同樣的題目不

會有兩個楓睏分別去研究。最後，如果諾詢委員會除

了它的正常工作以外還要研究秘毋處職員人力及其行

政結檔的利用情形，它恐不得不一年四季都在開會。

一九．關於愛爾閾代表所提出的問題，他說諦詢

委員會所採取的方法是絕對正確的。它並不認爲它有

干涉秘書處行政的權力 ， 關於這件事情，甄然秘宙長

是本組織的行政首長，自應由他負責。委員會在下結

論的時候 ， 是從結果追溯到原因；舉例言之 ， 它f氏是

通知秘杏處某一個掞關的組織可能如何改善，但是它

並不提出詳細的指示， 因爲這便超出了它的任務規

定。

二0. Mr. HUSAIN （印度）充分支持襖大和亞

及哥倫比亞兩國代表的意見。他希望蘇聯代表不至於

堅持它的第一個提案。事宜上， 他認爲開於匯新調動

職員之後可以有的節省既然沒有什麼資料， 他便難以

正確盾出如何可以實施裁減雛法。

二一 ． 關於職員人力的和用問題，印度代表團早

已表示過它的意見，行政管理處應舉行一次檢討， 並
將它的研究結論提交諮詢委員會， 由該委員會向第五

委員合下一屆會提出建議。邛實上，較正常的辦法是

詁諮詢委員會審敵膈於這個問題的報告嚇， 而並不自

己去進行研究。蘇聯代表提出軍新調動職員的問題確

有其理由。遇任何部門擬增加職員時，它的利用人力

的悄形便應當加以審恨的研究；第五委員會不妙在它

的報告告中提出此種建職。

二二 ． Mr. ROMANOV（烏克蘭蘇維埃肚會主毅

共和國）說哥倫比亞代表的恋見認爲秘徂盧職員的增

加情形匿不很快， 也並不足令人蒞駭，他不能同意這

一點。咽宜上很雖明瞭職員人數逐年的變動，因爲秘

函處藉口要改善預算， 常常變動概算的緬紱， 因此要

將兩個連續的財政年度悄形加以比較，簡匱是不可能

的事。但是， 依照他在閱誼許多文件之後所得的情報 ，

從一九五四年至一九六一年度， 曠位的名額合增加百

分之二十五 ； 每年干均增加九十名名額， 直至一九六

一、一九六二年度，這兩個年度每年平均增加一三三

名。爲了一九六三年熙，秘齿啟黼求增加二一五名新

名額；秘書處現在提識將八十名臨時名額改敍爲常設

名額；它遠詁求九十名就地僱用名額；換言之增添員

額的總數幾逹四百名之多。固然聯合園正在加緊它的

工作，但是職員人數並不應當隨之而當然增加。諳詢

委員會向來的熊度很緩和，但是這一次或許以過分温

和的態度， 指出｀｀員額利用的緊滌悄形頗爲不均''(A/

5207, 第一·二二段）。換言之，秘盡處內有準備員額未

經充分利用， 因此，尙有節省的可能。秘杏處不應當

等待其他槻闕閼始研究職員人力的利用問題之後方纔

來注意這個問題。

二三 ． 眞正的工作分散也可以節省經費。照他的

意思，眞宜的工作分散就是增加各區域經濟委員會的

職員人數，但同時並不加強會所方面同樣事務。會所

方面、經濟及肚會事務都繼繽在擴張，但是瘋心應當

在如何使各區域經濟委員會各在其區域內增加共活

動。秘褐處似乎亳不注意此種節省的可能槻合；因爲

這個理由，現在對支出必須靚定一最高限額， 方纔可

以停止适種擴張的趨勢。與若千代表所表示的意見正

相反， 他認爲無須明確指出裁減應在何、處宜施 ； 較好
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的雒法是讓秘宙長有完全的自由去斟酌倩形分配一個

建議的裁減總額。

二四 ． 烏克蘭代表團誠然常常批評秘宙盧執行職

務的t肖形，但是它的目的是希睪有所改善。第五委員

會對預算問題比對行政開頲注重過多，因此忽略了窪

助秘書處改善工作方法的槻會。就是爲了這個理EB-,

蘇聯代表的提案特別有用，因爲秘書處職員的利用及

其執行職務情形受到了嚴密的檢討與審査之後，便可

以激勵職員採取一種警惕的、有紀律的態度，促進建

設性的措施，並便利工作方法的簡化及合理化。此種

管制的職務與大會議事規則第一百五十八條所規定的

諮詢委員會的任務規定相符合。每一個大的行政組織

都須受內郡的及外界的控制。如果第五委員會使秘街

處避免一切外界的控制，它便是採取一種消極的態

度，日久一定會損害本組織行政事務的健全迤用。

二五． Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）認爲，烏克

蘭蘇維埃肚會主義共和國代表的意見，事宜上證買了

他本人所提出的理由。如果自從一九五六年以來秘洱

處員額人數並無多大的變動，則每年平均有一百三十

五名新職員參加秘書處，無異是說每年有約略相同數

目的有經驗的職員脫離秘書處；而並未脫離的原有際

員，除了做他們通常的工作以外，不得訓練新來的人。

這顯然誣朋秘書處的工作負擔過重，此種事態對於它

的工作稍蒔已有不良的影魯，並可以減低它的工作能

鬚。

二六．土席問委員會是否同意首先表決蘇聯代
表的第一項提案以及第三款的經費數額，然後再繼續

審議蘇聯代表第二項提案。

二七． Mr. SOKIRKIN （盛維埃肚會主羲共和園

聯邦）說他的第一個提案主張將第三款之下所請求的

經費總額作一個總的裁減，這與他的其他建跟有密切

的騸繫；如果第五委員會通過此等建識，秘書長便可

以依照此等建瞄去實施所提諾的裁減總額。蘇聯代表

團的第二個提案與節省經費的最妥善方法有關係，換

言之， 共中涉及眞賓的工作分散的需要，職員的霆新

調動，蹏新審査下一年度的方案以便決定是否棐幾個

計劃可以哲緩解理，並檢討整個的方案以保證要做的

工作與現有的財源並無太大的出入。因此，委員會似

乎最好能將蘇聯代表的兩個提案合併審議。但是如果

主席價成他本人建跟的程序，蘇聯代表也不反對採取

這種摒法。

二八 ． Mr. MUZIK （捷克斯拉夫）指出，一九六

三年度預算比一九六二年度增加；其中百分之五十可

以啼因於職員費用的增加；因此任何節省必須從第三

歆羞手。

二九．加拿大代表曾布一般討論期間（统九一八

次會跟）建議秘書虞至少在一年之內不應當增加任何

職員；如通過此項建蹣，便可以服出蘇聨代表園提出

的裁減總額之議所欲節省的半數以上的經費。 戚新調

動以及眞宜的工作分散可以存節省若干經費；諦詢委

員會也當然能侈建議裁減職員費用的其他方法。

三0. Mr. PRICE（加拿大）指出在一般討論期問

他不過是說在採取職員人數節制擴張的政策以前，秘

袒處至少應有一年的稻定期間；他也曾竭力支持諳詢

委員會在其鎄告四中(A/5207)第三十八、四十六及四

十七各段之中提出的建詖。

三一．加拿大代表園之切望節省，並不下於任何

共他代表團，但是它並不願篠牲秘再處的工作效率 ，

因爲這可能阻礙各種方案的執行；它也並不認爲對於

第三款的支出應規定最高限額。因此，它不能支持蘇

聯代表的提案，而將投票贊成加拿大代表團最爲信任

的諮詢委員會所建議的粿費。

三二 ． 依照請詢委員會主席所建議的程序 ， 秘揖

處似乎確實可以做到蘇聯代表心目中的要求，並且逹

到同樣的結果。因此， 委員會可以在它的報告留內說

它欣悉行政事務處已計劃於一九六三年檢討經濟及社

會事務郡的職員人力；此項檢討將成爲秘書長將原提

出的報告書的題目，而諮詢委員會對該報告盡將加以

詳細的評瞄。

三三．劉先生（中國）覺得在第三敖概數文中裁
減六 ，000,000美元是過分而且很不妥的。此項

裁減使秘書長爲了一九六三年度可以動用的經費甚至

於比一九六二年度更少，因之不能展行他的一切責

任。雖然他不能支持蘇瞄代表的提案，他很希望誌詢

委員會主席可以對於諮詢委員會報告召(A/5207)的

第三十八及第四十一兩段的意義略爲加以說明。第三

十八段的第一句與第四十一段的最後一句之間似乎有

矛盾，因爲後面一句說諮詢委員會是按照一九六三年

庾本身的情形去處理一九六三年概算的，這就是說顯

然並未考慮璃有職員是否能侈負擔新的工作差。他很

想知造是否第四十一段的最後一句的意義是說在核准

諮詢委員會的建蔽時，第五委員會不過是暫時核准爲

了經濟及肚會工作所建譏的員額增加。
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三四． Mr. AG HNI DES （行政及預算問題諦詢

委員會主席）向中國代表保巰，譯詢委員會報告害的

第三十八段及第四十一段之間並無矛盾。在第三十八

段之中，謀詢委員會敍述一項原則，並明確指出可以

增加職員人數的條件。在第四十一段的最後一句之

中，委員會是提及行政管理處所要進行的職員人力的

檢討，共根本目的說是去斷定上面所瞞的适些條件是

否已具備。諦詢委員會並不想使秘書處的工作完全停

頓。正是因爲它不能卽刻核准秘溟長所提瞄的節制

擴張政策，所以不得不在行政管理處尙未完成檢討以

前，先核准職員人數的一部分增加。

三五． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主教共和臨

聯邦）說，既然賜於第三款內容的辯論顯然已匯新開

始，致好的辦法是媺啟辯論而不必如主席所建瞄在此

次會跟便舉行表決。

三六． Mr. KITTANI （伊拉克）表示同意，並指

出凡與蘇聯代表團的提案有關的對於第三款的任何許

識，應當在表決前提出。

三七． 主席說他並不反對繼續討論，暫緩表決。

三八． Mr. KOLBASIN（白俄羅斯蘇維埃肚會主

義共和國）說，蘇聨代表主張將第三款的概數減去

六，000,000美元的提案，事宜上是以諮詢委員

會本身的結論爲根據的，並且使此等結論可以付諸賓

施。如果核准此項概數的裁減，秘書長、秘雹盧以及

各會員國便必須採取敉極的步騶，根據校爲合理的革

礎，重新在各個不同的郡門之間調動職員，改菩工作

的賞效，並減低會所方面的職員人數，加強各區域緹

濟委員會的秘書處，以促成眞正的工作的分散； 因爲

此等經濟委員會是本組織可以利用的最好的國際合作

工具。經費的裁減可以迫使每個人放楽例行公噸的態

度而採取大膽的行動；這可以對於秘書處一切階層發

生極良好的影嚮。秘祖處各個不同部門之間的職員與

職務的合理分配不一定就會使職員負擔過分熏大的工

作。任何合理化雛法通常都有反面的影響。

三九 ． 蘇聯代表的提案也可以促成加緊財務及行

政的紀律。所建瞄的裁減不能說是武臨的；正相反，

它是一種管制措施，共目的是要停止隨意的支出歆

項，並使緝織不善的擴張能侈合理化。世界各地許多

人民現在因飢餓而死， 而且缺乏學校及醫院，許多國

家需要水閘、福梁及工腐，在這種時候，本組緻內還有

人無端對爲本組織職員支出規定最高限額的需要加以

指摘，造是很荒謬的事。 有人說所建議的裁減可能牽

涉技額協助方案的執行，這是錯誤的，因爲裁減不產

生宜際利盆的支出，是使本紐織能侈賓施共最有用方

案的最好方法。

午接一時散令

第九三三次會議

一九＊二年十月三十日星翔二午前十時五十分紐給

主麻： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

譜程項目六十二嶋

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 

Corr.I, A/ 5179, A/5205, A/5207, A/ 

5243, A/5263, A/5267, A/5272 and 

Corr.I, A/C.5/919, A/C.5 / 925, A/C.5/ 

926, A/C.5 /928, A/C.5/930, A/C.5/ 
931 and Corr.I, A/C.5/935, A/C.5/937, 

A/C.5/1.726, A/C.5/1.730）（續前）

一般討詮（續前）＊

- . Mr. MORARU （羅馬尼亞）說，委員會所接

殺的朋於一九六三年度概算(A/5205) 的文件比以往

各年度卷帙較多亦較詳細，因此便利對概算與經費作

絞徹底的比較分析；他欣然鑒及行政及預算問題畸詢

委員會比以前也更爲稹極、更爲出力，並已提出很有

意義的建議，和很有理由的、必要的裁減，雖然仍然是

太陘微。

二．經過豁詢委員會所建議的裁減之後，所提議

的預算支出總計約八二，000,000美元，跗會員

＊ 續第九三一次會蹣。
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國尤其是對發展中的國家仍然是很沉靄的負擔；頗可

遺憾的是秘也處似乎並不關心如何去節省，但是它應

當節省，尤其是可以對聯合國的各種工作規定嚴格的

優先次序以逹到此目的。預算支出年年在增加；現在

甚至於發生如何去宜施管制的擴張政策的問題，但是

在以往各屆會多數代表團早已明白表示，它們贊成預

算穏定的政策。

三．秘書處決定在經常預算內列入主要的爲了聯

合國在剛果的活動籌款而非法發行的二00,00

0,000美元公債的償還數額，使羅馬尼亞代表園

非常感到驁奇。這是將聯合國在剛果的活動的費用變

爲聯合國憲章第十七條意羲範圍內的＂本組織費用＂的

一種手段。羅馬尼亞代表團會堅決抗謫，反對使全體

會員國對違反癒章規定的活動擔負集體的責任；例如

Katanga 的分離，外國獨佔事業芘Q取應當緣給剛果中

央政府的稅收等等。

四．羅馬尼亞代表團憾然鑒及，聯合國預算仍然

包括所謂聯合國韓國統－善後委員會以及聯合國外勁

事務處的概算，因爲此等槻關的設置是違反憲章並且

不受大會的控制。

五．他力言技術協助方案的經費應當完全出之於

志願捐獻，當初技術協助的支出列入經常預算原來祗

是臨時性質。因此，他鑒及秘害處企圖將此項例外器

法變成一般規則，頗感惋惜；他認爲爲了概算第五篇

所請求的六，四00,000美元的數額（技策方案）並

不適當。

六．許多國家代表團所接引的數字顯示，目前的

秘舌處職員人數的地域樅成尙未能令人滿意；爲了依

照聯合囪憲章的規定以及響應國際生活的要求，秘書

盧應當急迫採取強有力的步驟去改善此種情況。職員

人數的公尤地域分配原則的實施不應當祗是對新職員

的微聘而言，它的實施也不應當促成職員人數的過度

的增加以及第三款一一薪俸與工査及第四款一一一般

人頲費一概數的增加。職位的靈要性也臨當計及；

對於任何一個國家不應當舐是提供很多的低級職位的

名額。最後，秘書處將來廛當停止採用它在微聘某幾

侗園家的圍民時似乎在採用的某幾種不相宜的辦法。

七．大會應當要求財政稍定與節約政策的宜施，

各種聯合國工作絕對優先次序的規定，合理的概算的

擬製，以及取消違反憲章的各種活動以及現在己成爲

不需要的那些活動。 ，包嫗當要求將它的決定付諸＇貞施

並努力限制採取追加概算的雛法。他強調諮詢委員會

的主要職務；該委員會所廞施的財務管制尤其軍要，

因爲第五委員會對於某幾件軍要事項的研究並不一定

能侈予以充分注意。

八． Mr. MEDIAVILIA DE LA PENA （古巴）

與於聯合园預算每年的增加率表示很關切。正如豁詢

委員會的建談所顯示，概數可以減低。古巴代表園雖

然並不同意其中若干建議，但是整個地脫，要予以支

持。節省的措施頤然是必要的。

九．古巴代表團抗議在經常預算內列入公債利息

款項的決定，因爲此項公債的發行是爲了並未猥得安

全理事會的授權而在剛果進行的活動。

-0．他強調技術協助方案的經費應當純然出之

於會員國的志願捐款並覺得爲概算第五編（技衙方案）

所請求的六，四00,000美元的數額已太高。他說

政治的考慮不應當影趨此等方案的裳施，但是指出一

九六一年五月，美國代表團首反對特設苯金會董事會

核准在古巴建築試驗站的計割。他又指出，此項計劃

迄今尙未進行，雖然特設晶金合董事會不顧美國代表

團的抗議早已核准此項計劃。

－－．他力言需要嚴格的實施秘書處職位的公允

地域分配原則，並且說當前世界上很普遍的三種不同

的思想上的趨勢應當反映在秘盡處的結構之中。

一二．他充分同意巴西代表的意見（第九二九次

會議），當時該代表台力言經濟及肚會工作眞正的分

散各地的童要性，例如像擴大各區域經演委員會任務

的那種分散工作的雛法並力言代理秘書長所餉求的六

十三名職位需要加以較好的分配，並特別着厙各匿域

紲濟委員會的需要，尤其是拉T美洲經濟委員會及亞

洲遠東經惰委員會，因爲此等委員會的葷要性在聯合

國發展十年方案期間將不斷地增加。

一三． Mr. DASHTSEREN（豢古）對於本組織支

出的增加以及此種支出使發展中國家感到童大負擔的

情形表示關切，因爲此等國家尤其是像蒙古逍樣的匿

家要取得外滙頗感困難。若干國家代表團諾爲支出的

增加是合理的，因爲本組纖的工作是在擴張之中而且

有許多新會員國加入聯合國。固然本組纖在經濟及肚

會部門內工作的擴張一定引起新的支出，但是他不能

說加入五個或六個新會員國便成爲增設約一百名新職

位的理由。

一四．本組織不但不設法省錢，而且綴續爲了沒

有用處甚至有害的臘位及掞閽規定預算經費，例如禰
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於所腈匈牙利問題的所謂聯合國代表的職位，或聯合

國韓國統一善後委員會等；該委員會事宜上是該國和

干統一的障礙。他要充分強調每年需要軍新考慮對於

這一類的員額及槻膈是否應當核定經費，因爲它們現

在已不再有任何用處或者甚至於還違反恋章原則，對

於會負豳是一種不必要的負擔並妨礙本組織的很強大

的動力。

一五 ．．託管及非自治領土悄線部工作的裁減廊當

使它可以爾新調動更多的該部的職員；經過工作分散

的辟法將較多的繹濟及沚會工作移交給各國域緹蒞委

員會之後，不應當使得會所方面同一部門的職位名額

反而增加。它不能過分強調諮詢委員會建職的靈要性；

該委員會堅持需要將現有的職員加以最大限度的利用。

一六．本組織現在所遭遇的財政上的恐慌是由於

在帝國主袈刃強採取侵略行動之後聯合國在中東及剛

果所進行的軍事活動。嘲合國在剛果的活動以及聯合

國緊急軍的費用應當由採取侵略行動的那些齧家負

擔。聯合噩公債的發行以及在聯合圍經常預算內刃入

此項公債利息的費用都是非法的措施。

一七．如果本組熾要眞正的成爲國際合作的切宜

有效的工具，則現在世界已有的三個主要的國家團體

應當在聨合國內分別享受公尤的代表權。爲了促成此

種代表權，大家不但必須推翻秘褐處職位四分之三由

西方各國國民佔領的情形，而且必須使秘書處在三名

秘杏長集園的餌導之下；迢三名秘杏長分別代表世界

上的三種思想的趨勢。

一八．將本組熾會所遷移至較爲適當的地點不但

可以使某幾個國家的代表圈避免嚴重的不方便的情

形，而且可以有大是的節省。

初讀(A/C.5/L.726）（續前）

第三款．蔣俸與工1f (A/5121 and Corr.I, A/5179, 

A/5205, A/5207, A/5243, A/5272 and Corr. I, 

A/C.s/919, A/C.s/931 and Corr.I, A/C.s/L.730) 

（瀆前）

一九． Mr. SOW （馬利）提及諮詢委員會嘏告盡

(A/5207)第三十八段的要點。照他的意見，第五委員

會祇能贊成誇詢委員會所表示的意見；跨詢委員會並

不相信肩荷許多新的決定所產生的新的工作負擔是超

出了現有職員的能力。諮詢委員會在它的報告書的第

一二二段指出， 員額利用的程度並不均勻，在秘書處

的某幾個部門還有軍新調動職員的餘地。許多職員沒

有槻會充分利用其才能，而所有的非洲人都是局於這

一類，因爲他們都沒有援會獲得負擔熏任的職位。

二0. 他很關切職員贊用的增加，同時他提誥委

員會注意諾詢委員會報告帯第一百三十五段所摘述的

秘書長的提案，並且說他認爲誇詢委員會所建諮的裁

減數額微不足暹，因爲它似乎與該委員會赧告書第一

百四十六段的意見並不符合。而且，他很感逵憾，因

爲經過該委員會所建識的裁減以後究竟那幾個曠位將

撤消，關於這一點竟然沒有線導。

二一．雖然文件A/C.5/933顯示非洲職員的人數

已增加二十六名，而且在本年度的一百六十六名的任

命之中三十三起是關於非洲人的，但是大家不得不承

認非測人車實上甌佔有＂裝璜"(show)的位假或從描的

職位；非洲人所佔有的次長、主任、處長及高級職員階

層的十名員額之中，四名是種族主踐國家的南非國民。

因此，軼然在聯合國的非洲人詆佔有從局的職位，相

當於大使館的一等、二等及三等秘書，他們便沒有共

他辦法，只有離開本組織了。非洲在聯合國秘盅盧內並

未取得它的正當的地位；因此馬利代表圈不得不贊成

將秘書盧職員管理及職員實力悄形加以檢討的主張。

二二．他不能贊成蘇聯代表所提議（第九三一次

會蹣）的概算的全盤的裁減，因爲他不知道此項裁減將

如何實旋。馬利代表團反對矇員人數的任何增加並贊

成將私書處內的職位靈行分配，因此，如果此項提案

的目的是要將職員人數｀｀凍結＂在目前的水平，它纔可

以支持該提案。

二三．他要在表決預算第三及第四款經費時楽

權。
二四． Mr. AHMED（蘇丹）稱讚蘇聯代表團因爲

它關心節省，提議對第三款的支出規定一最高限額。
但是將一九六三年度概算審慎研究之後便透露爲該款

所諮求的新職位的名額宜際上遠小於初活時的情形。

一九六一年內所設置的臨時職員類現在已裁撤；這些

員額現在已列入常設員額之下，因此常設員額的概數

現在已增加一個數額，但是這個數額本來可以列在另

一項目之下的。而且，在秘杏長爲整個的第三歆所詰

求的四三，一二八，000美元的數額之中，舐有四0,

五五九，000美元是湘於第一項一常設員額。因

此，秘田長爲整個的第三款諮求增加二，二00,00

0美元，其中只一，八00,000美元是腸於第一項

的，其餘三八0,000美元是閽於其他各項的。藍聯
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代表園所提諾的最高限額將近裁減六，000,000

美元；這不但使秘書長不能微聘任何新職員，而且他

甚至於不得不裁撤若干現有的職員。事實上，此種措

施可以認爲是槀無控制的裁減職員的政策的第一步，

將使本組織的最軍要的職務無法進行並引起法律上的

困難，因爲它必須解除聯合國與若干職員之間早已締

結的合同。因此，蘇丹代表圍礙難贊成蘇聯的提案，至

少按照它目前的案文言是如此。

二五．硼於第二個蘇聯提案（第九三一次會議）他

說或許可以修正以博得委員會的支持。他說初瑨它可

以引起三種反對意見：第一，所提瞄的那一種檢討並

無實際的用處，除非它在分配款項之前進行而不在分

配之後進行；第二，行政管理事務處目前正在研究這

些問題；諮詢委員會如果進行另一檢討，簡直是不必

要的重複前者的工作；最後，誇詢委員會主席很正當

地強調這個問題的組織方面的意羲，因爲委員會不能

面接干涉人邛問題，否則它便侵犯秘杏長的特權。若

千代表曾建議詡詢委員會應當單純地留助行政管理事

務處進行此項檢討；此項解決辦法並不比另一項辦法

爲好，因爲這使得委員會以後無法對於它早已參加準

備的一種研究加以亳無成見的斷語。他認爲現在沒有

理由去違反通常的程序，就是諧秘書長將職員及職員

的組成加以全盤的研究一無論如何秘書長早已在進

行此項研究，雖然它只是部分的研究。

二六 ． Mr . ALLOTT （美利堅合衆國）宜讀他提

籤第五委員會應當列入它的裁告雷內H月於第三敝的兩

個段落。依照第一段，委員會表示欣然鑒及秘書長要

諮行政管理事務處審慎軒究經涸及肚會事務部的職員

實力及工作負擔，並表示希望該事務處將來也同樣地

硏究其他部門。第五委員會也表示它相信諮詢委員會

在考慮一九六四年度椴數中所請求的任何職員的增加

時應當特別注意目前的職員的實力及共利用的悄形。

依照第二段，委員會而且還要表示願望，諮詢委員會

將特別注意行政管理事務處所要提出的膈於行政及iiit

會事務郡職員實力及共工作負擔的報告钳，並將它關

於該報告褡的意見提交大會第十八屆會。

二七 ． Mr. HUSAIN（印度）說他請諮詢委員會主

席解釋，該委員會在它的報告書(A/5207)第三十八段

中所建瞄的檢討是否能侈或應當在一九六三年度內完

成；如果完成，是否秘書長在爲了一九六三年度徽聘

任何新職員以前將予以計及。如果，在另一方面，該

檢討將在較晚的期間完成，他問在目前第五委員會是

否廄當祗是核准爲一九六三年度所請求的罷費而將全

盤政策的審瞄展緩至以後的期間。

二八 ． Mr. AKE（象牙海岸）指出，雖然蘇聯的提

案，將第三款支出規定一最高限額，計三七，－00,

000美元，其目的是在限制職員人數的擴張，而此

種擴張初盾起來似乎過分，但是一九六三年度棍數比

一九六二年度數字舐增加約百分之四。鑒於秘盡處將

要在經漪及肚會部鬥內不得不負擔的新的任務，而尤

其是關於聨合國發展十年方案的任務，此項百分數的

增加並不過火。規定一最高限額應當可以阱止職員人

數的過分的增加，但是在目前職員賁力顯著不敷時，

它不應當妨礙新職員的微聘。諦詢委員會主席事實上

已承認，秘蚩長不得不微聘新職員。如果蘇聯的提案

獲得通過，職員的人數宜際上便會減低至一九六一年

度的水平，其結果是一部分合同便不得不破撲，而秘

害長也受到阻礙而不能執行他的任務。最高限額的觀

念，只有在宜施時計及目前的職員的實力以及本組娥

工作的增加悄形，方纔可以接受。他促請蘇聯代表團

撤回它的提案，而踏諮詢委員會研究是否可能規定一

最高限額使秘書長可以有某種行動的自由權以及充分

的職員人數。如果蘇聯代表豳堅持它的提案的目前的

案文，象牙海岸代表圏便不能投票贊成。

二九．蘇聯的第二個提案較有意羲，因爲諮詢委

員會自己也承認職員之間工作負擔的分配情形並不一

定令人滿意。委員會應當諾秘因長與諮詢委員會及行

政管理革務處磋商之後決定應採取何種步矇去補救此

種情形。無論如何，不能因爲略有鬆懈的現象就成爲

拒絕核准所詁求的罷戥的理由。象牙海岸代表團也很

關切諒詢委員會報告書(A/5207，第四十九段）所提及

的行政及財務紀律鬆懈的現象。它非常噩視這一點，

因爲雖然它願意在財政上作必要的努力，但是它願望

獲得保證它的緣款是被切實地利用。秘督長應當盤一

切力蠢去避免造成可以引起批評的根據，因爲某幾方

面是隨時都要批評他的。

三0 . Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）覺得諮詢委員

會建議第五委員會踞當核准緤費四二，七五九，000

美元，表示職員人數會有增加，但是在它的綠告書的

第三十八段之中它建跟在採取任何將職員人數作＂管

制的擴張＂的政錢以前應當铜現有的職員實力加以審

恨的檢討，這兩點彼此矛盾。根璩第三十八段，第五

委員會在獲得檢討的結果以前便不應當核准可能增設

新職位的任何經費。
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三一． Mr. AGHNIDES（行政及預算問題諮詢委

員會主席）在答袤印度及捷克斯拉夫兩國代表所提出

的各點時，提請注意文件 A/.5207 第四十一段；從這

一段可以明白盾出諜詢委員會曾以通常的態度去審畿

秘害長布第三款下所謂的經費並且建諮它認爲對於一

九六三年度確屬合理的裁減癖法，但是在對於較爲長

期的管制的擴張政策決定它的痕度以前，它還是在等
待審憤的檢討的結果。

三二．從請詢委員會的報告書第三十八段及一百

二十二段可以朗白瑨出，該委員會很憩所提職的檢討

可以包羅秘害處的一切部門。

三三．如果通過美國的提案，諦詢委員會便可以

在它的夏季屆會審蹣行政管理處的綠告畫，屆時並可

以將它的結論提交第五委員會。

三四． Mr . HUSAIN（印度）說 ， 印度代表團支持

顆詢委員會所建議的裁減，因爲此種裁減可以就從一

九六三年度起習助抑制秘書長正在諮大會核准的職員

人數管制的擴張。胭於以後各年度，美國提案似乎可

以接受。它特別指定臨濟及辻會事務部；但是一切部

門尤共是職員人數可能預期增加的那些郡門都暱當包

括在諮詢委員會所建議的檢討範圍內。如果美國提案

的第一段的＂將來＂改爲｀＇在一九六三年度＂，則它更可

以爲人所接受。第一段之末不妨增添｀＇職員人數預期

可能增加的那些＂等字樣。這可以使大會第十八屆會

對於當前的情勢獲得全盤的了解並採取適當的決定。

提出了這些微小的保留之後，印度代表園準備支持美

國所提議的案文。

三五． Mr . ARBOLEDA （哥倫比亞）認爲美國的

提案很有意義，大概可以帑助解決秘杏處職員不得不

負擔的增加的工作盪問題。但是，正像印度代表，他

要主張所提箴的研究應當對付秘楫虞一切部門的工作

的分配狀況，因爲如果此種分配並不均勻，則那些年
査較探的職員便會吃虧， 而這又引起秘揖處工作效率

的損失。因此，他贊成印度代表的建諮。而且，他提
瞄修正第一段，就是將＂也能夢'(also be able)改爲

"也使得"(also make)。無論如何，縱然委員會不接

受此等修正案，縱然美國提案祗能解決一個較大的問

題的一部分，哥倫比亞代表團仍然要贊成該提案的最

初的案文。最後他再度強調他對於整個秘書處的檢討

的軍現。

三六 Mr. ALLOTT（美利堅合衆國）說美國代表

團曾很審慎地擬訂它的草案案文並有意避免使它過分

確切。它只提及經消及肚會事務部，因爲該郡將接受

所關求的新員額的較大部分，並因爲行政管理事務處

並不確定能侈在一九六三年度內將藍個的秘密盧作一

檢討。但是，既然所提議的修正案與美國所擬訂的草

案案文的稍胂符合，他願意接受。1

三七． Mr. GANEM（法蘭西）說照他瑨來，剛纔

宜贖的案文大體可以接受。關於印度代表建議擴大目

前的關於職員宜力的檢討以至於包括整個的秘舌虞，

他認爲莪然行政管理邛務處對財務主任負責，可以問

問財務主任，是否他認爲該事務處，按照它現在有的

瞞員與時間，能移進行這樣大規模的調査。印度代表

的意向的確值得稱讚，但是仍然必須斷定他的提議事

質上是否可以獬至1J。

三八． Mr. MYSLIL （捷克擷拉夫）說，在他尙未

獲得美國提案的舌面案文以前，他不能參加關於該提

案的辯論。膈於誇詢委員會主席的磬明，他依然認爲

該委員會的兩個不同的提案彼此矛盾，因爲一方面該
委員會建議在探取管制擴張的政策以前應當先進行闕

於秘書處的目前的職員實力的研究，但是在另一方面，
依照它的主席的意見，它不能接受此項政策的革本原

則。諳詢委員會在它的報告書第三十八段所擬的建議

是十分合理的。上述檢討很可能顯示爲一九六三年度

所誥求的職員人數的增加確非必要。諳詢委員會說，

它對一九六三年度所提出的每一項經費諮求都是作爲

一特定事件加以審査，但是秘舌長所提識的職員人數

的增加絕對不是臨時性質。因此，此等新員額可以産

生在一九六二年度並未存在的許多困雉，因爲在一九

六二年度，所有的新員額都是臨時性質。因爲這個理

由，他寧頤支持諮詢委員會在它的報告橚第三十八段

所提的建議。

三九． Mr. SOK IRK IN （蘇維埃阯會主義共和國

聯邦）說美圍代表所提餓的案文，整個地說，與蘇聯代

表圈所表示的意見的精祠相符合。但是，縱然繹過印

度及哥倫比亞代表所建議的修正案的修正之後，該案

文仍然可以改善。它必須明白指出 ， 賜於秘也處職員

質力的檢討不甑當舐是一篇關於此等實力利用情形的

記載，而應當是一種嚴密的分析，促成關於秘魯處的

行政應當如何組餓的具體的結論。而且，如果行政管

理處並不同時也檢討工作的設計及優先次序，它便不

1 美國提案修正後的案文後來作爲文件 A/C.S/L.733 分

發。
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會有很大的成就。 如果美國的提案經過修正以便計及
這兩個因素，蘇聯代表園便沒有困難表示贊成。

四0 . 講到概算的數額，他很感興趣地提及象牙

海岸代表的提案， 就是諮詢委員會應當研究是否可能

對第三款的費用規定一最高限額。 蘇聯所提將第三敝

的最高限度支出規定爲三七，－00,000美元的提
案似乎並未引起許多原則上的異議。若干代表說，如

果不核准秘田長所提的概數，第五委員會便表示對他

缺乏信任，而當秘書長說他需要增加職員人數時 ， 大

家必須信任他。秘湃長確宜早已猥得大會的信任，但

是第五委員會的職責是對本組織的活勳加以控制 ， 但

是並不要因此暗示開罪任何人。至於講到裁減職員人

數對職員工作精神的影帶問題 ， 他說此種裁減只會使

得沒有充分工作做的職負擔憂。

四一．秘盅處甑當特別努力提高其效率，而不應

當以 目前的狀態爲灝意。那種墨守成規的態度應當放
栗；他們必須努力靈新改組事務的槻構以適應變化。

秘書處慮當能侈在蘇聯代表團所提議核定的總費限額

內實視此種較高的效率。而且， 此項經費數額是根據

一九六一年度及一九六二年度的千均數字決定的。秘

宙盧當然能侈作此種裁減而不損害它的效率。

午拔一特赦令

第九三四次會議

一九六＝年十月三十日 星期:::...午接三時=+分鎌妁

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

主序坎席，刮主席 Mr . Morris（耕比3名亞）代行主

席瑊務。

議程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 

Corr.l, A/ 5179, A/ 5205, A/ 5207, A/ 

5243. A/ 5263, A/5267, A/ 5272 and 

Corr.l, A/ C;5 / 919, A/ C.5 / 925, A/ C.5 / 

926, A/ C.5/ 928, A/ C.5/ 930, A/ C.5 / 931 

and Corr.I, A/ C.5 / 935, A/ C.5 / 937, A/ 

C.5 / L.726, A/ C.5 / L.730, A/ C.5 / L.733, 

A/ C.5/L.734, A/C.5/L.735）（續前）

一般討論（瀆前）

- . Mr. LIM （馬來亞聯邦）說，園然馬來亞代表

團與所有的以前各位發言人對預算的增加一樣地感到

關切， 但是它覺得爲了對秘也長公允起見，在桅討預

算時應當計及它的背景，就是聯合國會員國數目以及

它的活動的增多。既然聯合國是一個擴展的進步的

組熾， 它的預算一定是一年比一年增加的。一九六三

年度的增加掙額（三，七四三，0-0美元）本身似乎很

大，但是宜際的增加率與一九六二年度大體上相同。

二 ． 引起一九六三年度概數的增加的主要的款次

是第三款一薪俸與工資及第四款一一一般人事費。

行政及預算問暱諮詢委員會會建蟻 (A/5207, 第一六

五及第一七八段）對此等款次總計裁減六九七 ，000

美元，此項建議已獲得馬來亞代表园的支持。雖然馬

來亞代表團充分同情秘書長加強秘宙處的要求，它

同意諮詢委員會的意見（同上，第一二二及第一二三

段） ， 固然秘書處某幾個郡門是在很大的工作壓力之

下，但是若干其他部鬥頗有軍行調動職員的實力的餘

地。

三 ． 講到本組織的財政狀況， 在一九六二年九月

三十日，欠款總額（包括闢於聯合國緊急軍及聯合國

在剛果的活動的攤款）計一三七，八六三，七O四美元。

委員會必須研究此稱情勢並考慮聯合國已接近破産至

如何的程度。他願誥欠綠攤款的一切國家儘速履行它

們的羲務。

四． Mr . QUAO （迦納）說過去五年間行政及業

務工作的不斷上升的費用使一切會員國都負擔很靈。

雖然聯合國已採取非常辦法發行公債， 但它的財政恐

慌絕對沒有解決，正如代理秘霑長對委員會第九一七

次會議所提出的警告(A/C.5/925)。因此， 委員會可

能本來期待一種緊縮的預算，以穩定政策爲其華礎；

但是一九六三年度概數(A/5205)反映一種審慎的樂

観態度以及秘瑋長所謂＂管制的擴展＂的政策。若干闕

家代表團首批評此項政策概不合時宜， 也不合現實。
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五．推翻薤民地制度的過程的料憩不到的迅速進

展幾乎使本組織的會員國數目加倍，但是不幸，它並

未使本組織的財源有重大的增加。因此，聯合國已面

絮左右爲難的情癆；既然各國尙未付清的債務天天在

增加，它是否應當採取擴張的政策，遠是瞬續它的德

定政策？迦納代表團凳得聯合國在目前的階段不能停

止前進。

六．珌書長曾提瞰職員人數的管制的擴張去應付

秘書處工作的日盆增加的要求。大家似乎都普遍同意

職員人數必須略爲擴張，但是也有人表示慷疑，是否

現有的職員宜力業經充分利用。迦納代表團相信在目

前的職員實力尙未緄充分地有彈性地利用以前不應當

再請求增加任何職員。在一個迅速擴張的組纖中，人

力浪費的可能性不能說完全沒有。迦納代表闓要支持

任何合理的提案，將秘衎處的職員實力及其利用情形

加以詳細的研究。它問是否行政管理邛務處可以應付

這棵的任務。諳詢委員會或許可以會同秘钳處考慮這

個問題，並擬訂若干可以接受的提案。迦納代表腮欣

然鑒及所增加的員額已分配給經演及肚會工作。它也

希望，在加強各區域緹濟委員合之後，秘祖處將採取

進一步的行動去宜施工作的分放。

七．迦納代表團欣然鑒及秘菩長正在設法夫解決

一個很困難的問題，就是如何使各圍職員人數獲得公

尤的地域分配的政策不妨礙在高度競爭的市場上微聘

某種專門人才職員的政策。這個問題只有總過各有關

方面的誠意、政治家的風度及合作方纔能侈解決。

八．迦納非常匯視聯合國的技術協助工作，尤其

是在總常預算下攬款進行的工作。它要反對任何的提

案，使概算第五編所包括的各項方案（技策方案）從今

以後以志願捐款充其經費。雖然它同情秘舌長的提

案，就是第五編的緄費暱當維持與一九六二年度相同

的六，四00,000美元的水平，但是在此項經費問

題尙未到逹詳細討論的階段，它現在不擬提出任何的

脬議。

九．它要審慎地考慮秘霨長可能商同諦詢委員會

提出的增加周轉苯金數額的提案。此種調整的增加似

乎頗有理由。

-0. 本組織普及全世界的目興確有相當的進

展，但是同時若干急迫的問題也跟若發生。維持和平

工作的費用急劇上升；爲了應付此等費用現在似乎並

沒有確切的普遍接受的方法。而且，本組織現在仍然

維持某幾個外勤事務單位及特派囤，但是這些早已應

當撤銷或縮小其規模；雖然委員會不能對這件亦採取

任何疸接的行動，但是它可以提請各主管檄關注意是

否宜對此種工作加以定期的檢討。大會第十六屆會主

席的值得稱讚的提案(A/5123)應當使大家從肅清浪

費及整頓效率的立場去審査本組織的一切工作。在目

前的嚴軍的財玫情形之下 ， 本組蛾應當盡一切力盅去

節省它的査源並將此種査源加以最大限度的利用。

－－．在一般辯論期間，各方曾透露一種感覺，

g0新會員的加入已推翻本組織內部的各種癆力的原

來的平衡；那些對聯合國預算只貢獻很小郡分的新會

員國對於可以引起靈大支出的工作反而提出最多的要

求。但是，依照憲章的原則，本組織是根據一切國家

主權平等的原則。發展中國家所糍納的會費對於它們

的納稅人是靈大的犧牲。以後它們的生活程度上升時，

它們的聯合國會費也會增加。這些小國在瞎買聯合國

公債方面顯然非常出力。它們參加聯合國並不只是爲

了從聯合麟方面獲得利盎，也是爲了對它有所貢獻。

一二．代理秘書長在調解兩大原核國家間的紛爭

方面現在正負澹很大的任務；委員會從這一廊也可以

得到很大的安慰。它希望對聯合國的此種誠意的表示

可以促成放寬目前威脅聯合國的根本存在的財政上的

制裁。

祜讀(A/C.5/L.726）（績前）

第三級薪俸與工責(A/5121 and Corr. I , A/5179, 

A/5205, A/5207, A/5243, A/5272 and Corr.I, 

A/C.5/919, A/C.5/931 and Corr. I, A/C.5/L.730, 

A/C.5/L.733, A/C.5/L.735)(1.,t前）

一三．土席提前注意美國所提出的要求刃入委
員會郫告書內的草案案文(A/C.s/L.733)。它載有印

度與哥倫比亞雨國代表對美國代表在第九三三次會議

所宜誼的案文的修正案。

一四． Mr. SOLTYSIAK（波蘭）覺得關於秘書處

工作的檢討應當比美國案文的提諾再大大地進一步。

它不應當只以經濟及肚會車務部以及職員人數預期要

增加的共他部門爲限，而應當包羅整個的秘害處。它

甑當包括許多事項，例如工作的組敬，設置員額的理

由，行政、工作的優先次序以及員額在各個不同部鬥

之間的分配情形。諮詢委員會建議 (A/5207, 第三十

八段）在採取關於職員人數的任何新的＂管制擴張＂的

政策以前，對現有的人力應加以審恨的檢討。此項檢

討應盡可能求共徹底並包羅一切。
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一五 ． Mr. HUSAIN （印度）說要在瑰有的時間

範圍內將整個秘書處的査源及工作只澹加以檢討，是

不可能的。 實施諒詢委員會的建識的最好的雛法是從

經演事務部以及職員人數預期將增加的其他部門開

始。行政管理事務處應當能侈應付此項任務， 但是，

如果不能， 可以增聘新的人員。共他部鬥的檢討可以

在以後再舉行，但是，最好的辦法或許是議秘書長及

諮詢委員會夫安排。譔行政管理事務處夫研究工作的

優先大序及職位的分配問題似乎過分；這比較上是大

會的任務。

一六 ． Mr . SOKIRKIN （蘇維埃社會主義共和國

孵邦）提出一草案案文(A/C.5/L.735) ; 他覺得此項案

文應列入赧告褐內 ， 比美團代表所提的案文，它有優

先權。美國的案文提議檢討經济及肚會事務部以及職

員人數預期將增加的其他部門。但是去研究職員人數

預期並不增加而因此其工作負擔較輕的部門也是同櫟

地軍要。此項檢討也惡當注意秘害處目前工作中的伋

先次序的問題並且査出目前正在浪費資源的並不軍要

的部鬥。

一七．在答覆Mr. SOW （馬利）的問題時， Mr.

AGHNIDES （行政及預算問題諮詢委員會主席）說，

美國的草案案文充分反映誇詢委員會在它的綠告牻

(A/5207)第三十八、四十一及一二二各段所表示的醐

切。他同意行政管理事務盧不應當採取零碎的解決辦

法而應當將秘書處的所有一切弱點提出來檢討。經瀕

籤社會邛務郡的檢討應當是總檢討的一部分，而不應

當是與秘書盧其他部鬥亳無湖係的單獨的檢討。闞於

所要採取的程序， 行政管理事務處應當獲得充分的時

間去作一很慎靈的工作 ； 當它的工作在進行的時候，

暱當將它的研究結果經過諳詢委員會提交大會。

Mr . 珈nni tr （矼）畔旦。

一八 ． 在答覆 Mr. AKE （象牙海岸）的問題時，

Mr. AGHNIDES （行政及預算問頲諦詢委員會主席）

指出，美國的案文集中於職員人數預期將增加的那些

部門。諦詢委員會並無萁任去指明秘碣處任何一部門

內某幾個職員工作太多或某幾個職員工作太少。此項

責任很正當地屬於擔任本組織行政首長的秘書長。

一九 ． Mr. TURNER （財務主任）說雖然職員擔

負新工作的工作能且現在確實尙未消氈淨盅，但是此

種工作能是比一年或兩年以前已減低很多，正因爲那

些冗員已從一個部門調祗到另一郡門。舉例言之，託

管及非自治領土情報部職員人數，在一九五九年， 總

計九十三人， 到一九六二年，減低至七十二人， 一九

六三年將再減低至五十七人。 迺一部門以及共他部門

可供調動的矇負已稠派其他不同的工作，例如外空工

作，或調往特派團工作。難然．各國代表團對職員的利

用恫形表示關切是可以了解的，但是他並不認爲此種

膈切確有完全的根據。 代理秘四長很關心迢件邛並且

將竭盡力是去宜施諉詢委員會的很實際的建議。

二0 . 行政管理事務處將要進行的關於職員宜力

的檢討當然很有苔助， 但是該事務處的職員人數很

少，縱然從財務主任辦公聽的其他各司方面調動職員
來留助 ， 也不能創造奇蹟。它對於會議事務處工作的

檢討辦得很好， 因比謗詢委員會要它對經濟及肚會事

務部也加以檢討，但是後一檢討是遠爲困難的任務，

因爲它的工作負擔並不容易衡最， 需要若干耳家的帑

助。因爲這個理由，在第三敝第叁項－其他臨時助

理人員一一之下現在請求經費二0 ,000美元。但

是，行政管理事務處並不能將它的所有的時間專門從

事於此項檢討，因爲它還有共他急迫的任務， 例如關

於會所大艮內辦公楊所的利用情形的研究。

二一．他同意蘇噼代表的意見，職員人數预期並

不擴大的那些部門也與預期擴大的那些部門同樣地需

要加以研究。不幸，縱然行政管理事務盧祗準備一臨

時性質的線告書提交諳詢委員會五月屆會 ， 它的時間

也很急迫。

二二．閼於將美園所提議的草案案文列入委員會

報告魯內，秘鴴處並無保留意見。

議程項目六十一

一九六二會計年度追加概算(A/5223, A/ 
5239, A/ 5272 and Corr.1, A/C.5/ 927, 

A/ C.5/ 929 and Corr.l , A/C.5 / 931 and 

Corr.1, A/ C.5 /L.728）（續前）＊

為依照大會洙議常一七四六 （十六）（A/

C.5」伊9 and Corr.r)在盧安達友布隆提維

持主妥· 事 務抹取緊悉抖祀所 負擔之額

外蚜玫義務

二三． Mr . SANU（奈及利亞）表示失筌，爲了文

件 A/C.5/929 and Corr. I 第四及第五段中各項計顗

＊ 續第九二一次會議。
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所腈求的攙款現在已從八00,000美元減低至二

五0,000美元。他很想聵負責剛果民政事務的次

長向委員會說朋此項裁減將如何影響此等計割的實

施。盧安逹及布隆提的特殊悄形的確須要對大會決議

案一七四六（十六）加以較爲寬大的解釋並須要行政及

預算問題諦詢委員會的較爲同情的考慮。而且，因爲

雨季不久卽將來臨，修理所指的公路的工作箕非常急

迫。因此，決蟻案一七四六（十六）正文第四段(c)所要

求的線告書竟然被航擱， 令人頗感不安。

二四． Mr. AMACHREE （負責剛果民政事務的

次長）指出，諱詢委員會決定弒核准承擔秘苫長爲了緊

急援助所諮求的款項的一部分已引起有開計慰J是否可

以實施的問題。 在聯合國專家就地作初步調査並由聯

合國會所加以進一步的技術研究之後，聯合國現在已

決定派逍專家兩名前往布隆提去協助設計並執行修理

烏松布拉－苯加利公路的計劃，其經費將從技術協助

款項下撥付。經濟及肚會事務部住屋、建築物及設計
司弩雛最近皙就地調査廬安逹的公共住屋計劃並與該

國政府商訂一計劃，其第一階段規定建築二十棟房屋。

現已採取步驟去微聘一城市設計專家及一工程監督 ，

都是在技術協助方案之下，去釐訂計覇並進行此等房

屋的實際建造。 此等計劃將由秘四長在他不久將向大

會提出的關於布隆提及臨安逹技領及緄濟需要的赧告

書中加以詳細的說明。

二五．稀盡長已分別知照布陛提及處安達兩國政

府爲了烏松布拉－基加利公路的修理將提供一二五，O

00美元，爲了基加利公共住屋的建築，一二五，00

0美元。

二六．在答覆奈及利亞代表的問題時，他說二五

0 , 000美元的數額顯然不足以完成秘褶長報告書

(A/C.5/929 and Corr . I)第四及第五段所提及的兩項

計劃， 但是它可以使該兩項計劃閼工。烏松布拉 － 基

加利公路已經過査勘，但是在雨季結束以前不能開始

主要的建造工作。緊急接助的目的是要在主要修理工

程尙未開始以前維持這個公路的可用的狀態。第二項

計劃，就是建造莘加利行政邛務處的核心，是很急迫

的。 初步計衞l包括建造的二十棟房屋及雅公場所。諮

詢委員會所建議的二五0,000美元固然是很好，但

是它遠需要很多的款項。

二七 ． Mr. TURINE（比利時）說，睛求經費的這

兩個計割確賞有急迫的需要並且是在大會決職案一七

四六（十六）範圍之內，亳無疑問。現在委員會並不是

被聃核定一筆新的經費，因爲秘告長業經該決議案授

權去承擔不超過二，000,000美元的義務。雖然

他了解諾詢委員會要將最初的請求減低至二五0,0

00美元的理由，他恐怕此項裁減可能減低聯合國所

提供的協助的恋當有的實效。爲了解決當前需求的急

迫必要應當是聯合國緊急協助計割的指導原則，正如

比利時向此等新國家所提供的技循協助。他表示希望 ，

委員會可以設法增加諮詢委員會所建議廢發的經費。

二八． Mr. HODGES （聨合王國）說雖然所要進

行的此等計itl確宜很急迫，但是言咨詢委員會顯然覺得

它是處在很困難的地位。現在的問題並不是此等計覇

是否急迫而必要，而是根據大會決職案一七四六(+

六）第五項的規定閽於洱一類計斟的支出是否應當從

經常預箕內接款。顯然 ， 諮詢委員會廚共中兩點頗有

懐疑而聯合王國代表園也有同感：第一，是否這兩個

計劃可以認爲是大會決謫案一七四六（十六）正文第五

段所包括的緊急措施；第二，是否爲了此種＂建設協助

支出＂所承擔的羲務應當列入經常預算之內。而且，聯

合王圜代表團覺得關於其中一個計劃尙未獲得充分的

資料。

二九．負氕剛果民政事務的次長曾經說，二五

0,000美元的數額將平均分配於這兩個計劃之間；

聯合王囷代表極要問關於這一點是否曾經與有關國政

府磋商過。將較多的款項分配給公路建造計劃似乎較

爲合理，因爲此項計劃可以造藕於兩個圍家。顯然，如

果這兩個計劃必須完成， 它們所盤要的款項將遠多於

二五0,000美元，但是閼於所差的部分如何去芻

措引起一個原則的問題；諮詢委員會同意承擔以二五

0,000美元爲限的羲務使該工作可以進行以便等

待關於原則方囿的決定。嘲合王國能侈支持秘書長爲

了這個歟目所提出的請求。

三0 . 委員會仍然在等待閼於大會決議案一七四

六（十六）正文第四段 (c) 下的技術及經消協助的執告

害；他很想知漳該報告祖可以在最近什褻時候提供參

考。諮詢委員會曾認爲秘書長要將該報告耆作爲緊急

事項提出，但是迄今爲止， 甚至於一個臨時報告霑尙

未能提出。 而且，第二委員會本來有詳細審設此項提

案的責任，但是在相當期間內該委員會似乎不至於討

論這個項目。 他很想知這何以這件事不硯爲特別優先

事項。

三一． Mr. KITTANI （伊拉克）贊成前一位發言

人的評議。固然聯合國對嚴安逹及布隆提負有特別的
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賁任而大會決箴案一七四六（十六）的目的是要使本組

織履行此項責任。委員會很注意此項決議案的正文第

四段 (c) 及第五段：這兩段分別包括技術及緄浣協助，

與爲了繼續必要勞務所採取的緊急措施。但是令人頗

感鷲奇的是雖然該決瞄案係於一九六二年六月二十七

日通過，但是在九月十三日以前尙無人提出關於緊急

措施的提案。他很想知道何以始終不徵求諮詢委員會
的同意一蘢等到第十七届會開藩之前不久的時候，又

既然此等計鄧］是緊急措施，何以賜於此等計劃的行勱

竟然眈擱了如此之久。

三二． 他本人確信這兩個計劃事宜上都是緊急措

施；他不能了解何以諮詢委員會很難認爲有膈的款項

睛求是與大會決蹣案一七四六（十六）正文第五段相符

合。而且，他並不同意諮詢委員會所表示的藻懼（參閱

文件 A/C.5/929 and Corr. I, 第六段）。該委員會現

已核定二五0,000美元，同時等待議定校爲妥當的

辦法在緹常預算以外去籌措此等計劄費用的差額；戲

然它在它的評議的分段 (b) 提及秘害長關於技術及經

濟協助的執告書，顯然表示它酮緊急計割採取其他行

動以前它逞在等待上述報告霫。此種態度是完全錯誤

的，因爲大會決瞄案一七四六（十六）正文第五段所指

的緊急措施與該決議案正文第四段 (c) 所規定的技術

及經濟協助是判然兩件事。這兩類計劃顯然都有急迫

的需要；因此，關於技術及經濟協助的報告害迄今尙

未分發，頗令人失望。無臨如何，在尙未得到上面所

提及的毅告書以前，第五委員會無法審議諮詢委員會

關於如何在經常預算以外籌措緊急計割緄費的意見；

此種群措方法當然是指大會決議案一七四六（十六）正

文第四段(c)下的雛法。如果該執告帯不久可以提出次

長當然已經盾到它的草稿；伊拉克代表園很想知造是

否在事宜上，該報告齿已定緊急計劃費用姜額的籌措

方法。戟然所核定的二五0,000美元的數額只是

爲了當前的最初的步蝶，他很想知遁此等計劃是否有

可以完成的保證。

三三 ． Mr. MALHOTRA（尼泊爾）說，在盧安逹

及布隆提逹到獨立之前不久，就是在大合第十六屆會，

第四委員會的辯論期閬，許多國家代表團曾表示很睏

切這兩個新國家卽刻將要面對許多嚴風的宜際的困

雖；因爲這個理由，大會決議案一七四六（十六）正文

第五段決定授槨秘留長，＂承付不超過二百萬美元之畝

數以供爲確保綴繽進行該兩國內之必要事務'\遠非規

定長期的技徼協助經費。同時，比利時外交部長向第

四委員會保證（第一二七三次會綫），在盧安逹及布隆

提逹到獨立以後，比利時將綴繽向它們提供大最的綏

叻。銑然第五委員會對於此種協助的性質或共規模並

未得到任何資料，而且匿然綵詢委員會對於在本組織

經常預算內籌措此等計劃的經費是否適當的問題表示

懷疑，尼泊爾代表團很想知造何以比利時政府不能在

它本國的技須協助方案之下捲付此等計割的紐費。

三四 ． 概然現在正在審議的這兩個計劃包括｀｀建

設協助支出＂而且諒詢委員會已指出，此種支出通常

不列在經常預算之內， 尼泊爾代表團也很想知遁此項

支出的差額究竟將利用何種財源夫籌措。

三五． Mr. LIVERAN （以色列）不能了解何以黯

詢委員會只同意承擔不得超過二五0,000美元的

義務。大會決議案一七四六（十六）顯然授撒秘苫長可

以承擔不得超過二，000,000美元的疾務。如果

秘書長所提出的諮求是超過該決議案正文第五段所明

卣規定的，二，000,000美元的限度，或聆詢委

員會首表示此等計割並不是那一段的意義的範圍之內

的緊急措施，則該委員會的審慎態度是可以了解的；

事宜上，秘盅長祇請求八00.000美元。諮詢委員

會屢＊葬嗩它沒有擋力去修訂聯合國共f也掞關所採取

的決定；它視在似乎要改變此種政策；如果它現在要

選棵做，則目前並不是開始討論如此嚴坵的事項的時

間與場合。但是，沒有人暗示盧安逹及布區提這兩個

計劃不是爲了保證繼續主要事務的絕對必要措施；因

此，以色列代表團提敵將謀詢委員會所建議的二五

0,000美元增加至七五0,000美元，平均分配

於這兩個計盡II 。

三六． Mr. ALLENDE （智利）同意伊拉克及以色

列兩國代表所表示的意見。

三七 ． Mr. HODGES （喵合王國）指出，秘書長

事変上已接受諾詢委員會的建議，而且他本人只諝求

二五0,000美元；因此，以色列代表是提出一新的

提案。

三八． Mr . AKE （象牙海岸）說，諮詢委員會並未

計及各方在第四委員會內對於盧安逹及布隆提的最近

將來所表示的醐切也並未計及這兩國政府向秘書長詰

求鶿助恢復它們的主要事務時所反映的它們的急迫需

求。他本崮非常感覺到在集中行政事務時所引起的許

多困難，因爲他本國代表團過去目有槻會對於在象牙

海岸設置聯合國新聞處表示它的意見；沒有人能侈檁

疑秘掛長所誥求的敖項是急迫的需求。因此，他支持
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以色列代表的提案，就是這個數目應當提高使它與秘

靈長最初提出的數字較爲接近。

三九． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主羲共和國

聯邦）說，諸詢委員會曾強調急迫需要在雨季開始以

前對布隆提境內的公路修理計割卽刻採取最初的步

琛；他了解雨季已經開始，因此他很想知道此種步翦

事實上是否已經採取。他也很想知道何以該公路在得
到了園際復興建設銀行的摺助造成以後一年便崩潰，

是否有關承包商對這件事應當負擔相當的責任。

四0. 第二，大家不可以忘記，不久以前，蘆安

逹及布隆提遠是比利時的殖民地，而比利時爲了它自

己的利潤苜緄剝削這兩個領土。因此，爲了公道起見，

比利時應當與聯合國分擔責任，將迢兩個新國家急迫

需要的技術協助供給它們。因此，他很憩知道比利時

在适方面的貢獻的情形。

四一． 最後，秘書長報告冉第七段曾提及這兩個

國家可能從正在談判中的雙邊及多邊協定中期望得

到接助。他很想知道此項談判的進展悄形；是否所提

及的協定可以構成諄詢委員會評議分段（a)（參閱文件

A/C.5/929 and Corr. I, 第六段）所提及的＂較爲適當

的辦法＂。

四二 ． 劉先生（中國）也覺得，這兩個國家需要
急迫的協助並且應當視爲以前的聯合國託管領土予以

特別寬厚的待遇。委員會只有一項文件可以作爲它的

結論的根摛(A/C.5/929 and Corr. I ），從該文件增來，

這兩個計劃斟於保證繼續主要事務確屬必需。因此，

中國代表團不能了解何以諳詢委員會不能同意秘杏長

最初所請求的八00,000美元的經費並且很想獲

得關於諮詢委員會建箴所根據的更多的資料。

四三． Mr. QUIJANO （阿根廷）說，他根據好幾

項理由支持諦詢委員會所建議的二五0,000美元

的經費。第一，此項經襪可以使秘雷長宜施大會決議

案一七四六（十六）正文第五段。第二，秘也長已接受

對於他的原定橄數的裁減，這表示他的行動相當計及

本組鋨的非常拮据的財政悄形。第三，此項概數已盡

品減低，而且只適用於緊急措施。第四，既然公路計

劃對於喵合國是一種新的活動，爲了妥善起兄，目前

只撥付足侈的款項去進行初步的調崟及設計，等待將

來再考慮是否聯合國應當員査會員際內的公共工程的

整個間題。

四四．軼然目前並沒有增加經費的詳細的理由，

他不能支持以色列代表所提的將緇費增加至七五

0,000美元的提案。在目前，爲薳兩個計劃各撥

四00,000美元，這不過是一個棍數。因此，這二

五0,000美元可以用來充此項工程的詳細設計及

審慎的成本計算之用。而且，以色列的提案與幾乎所

有其他各國的代表團的思想並不符合，因爲它們都強

調需要穏定預算、規定工作的俊先次序並加強預算的

管制與紀律。

四五．委員會現在有楓會去行使預算的紀律，就

是核准諄詢委員會的建謫。這並不妨礙將來它對這兩

個國家的技徼及經濟協助計劃再採取其他行動，因爲

覇於這兩個計劃將來還必須考慮如何去籌措款項。當

委員會開始討論秘書長的報告書時，將對於這一點採

取決定。同時，緊急計劃必須進行；爲了此項目的，

所建議的經費二五0,000美元必須予以核准。

四六． Mr. AMACHREE （主管剛果民政業務次

長）說聯合王國代表首提出關於決定將二五0,000

美元平均分配予這兩個計割的問題，他在答褒時說，

諮詢委員會同惹承擔總額不超過二五0,000美元

的毅務，但是並未明確指出這一筆款項將如何分配；

因此，秘杏長對這件事不過是行使他的斟酌的權力。

四七．若干國家代表團曾評瞄大會決議案一七四
六（十六）正文第五段所要求的報告困的遲遲不獲提出

的恫形。此稱延擱是因爲秘書處要鹽可能將關於此種

游助的各睡不同的第款辦法的很多資料列入該赧告書

內；因此，它正在等待比利時政府與盧安逹布隆提兩

國政府之間的拖延已久的談判的結束。它希望在十一

月的第一個星期內升1布此項赧告書。

四八．伊拉克代表圏會經問何以秘嚇長要等待到

九月十三日方縐徵求諮詢委員合的同意。其理由是他

本人被秘書長派往盧安逹及布隆提去作就地的造勘一

滙遲至八月方纔回返會所。伊拉克代表也曾緇問究竟

將以何種推法在經常預算以外去籌措此項費用的其餘

部分；這就是關於該兩國協助需要的報告也要加以討

論的許多問題之一；該報告書當然將在適當期間提交

第二委員會。
四九．若干國家代表團表示關切，認爲二五0,0

00美元不足以使這兩個計劃順利完成。他要再

度提黼委員會注意諮詢委員會在文件A/C.s/929 and 

Corr. I 第六段所表示的意見； 該段明自指出，這一筆

款項只是去應付｀＇事前的設計以及共他主要的初步步

蝶的費用...等待將來規定較爲適當的摒法去籌措此

項費用的其餘部分＂。
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五O．在答毅尼泊爾代表對於比利時對凪安逹及

布隆提的協助的問題時，他說比利時政府已撥出大量

的放項以充這兩個國家的技徼協助之用，而且比和時

專家也在該處留助工作；但是，據他所知，有關建設投

資的計擱例如現在正在討論中的計割，並未得到協助。

五一．在答援蘇聨代表關於公路修建計劃的問題

時，他詵目前只能移作充分的初步的工作使該公路可－

以通行至雨季結束的時候。固然該公路不過只有約一

年之久，但是過去幾年雨水特別多， 在此種艱顛通行

的崎嶇的地面，公路很快地崩潰並非反常的寧。

五二 ． 若干咽家代表團，包括阿根廷代表園，曾

要求獲得關於秘書長與諮詢委員會最後如何規定這兩

個計割費用椴數的更多的査料。較爲充分的査料將列

入不久要提出的閼於技術及經濟協助需要的赧告書

內。同時 ， 豁詢委員會主席或許可以解釋何以該委員

會不能贊成秘魯長最初所請求的八00 ,000美元。

五三． Mr. AGHNIDES （行政及預算問題睬詢

委員會主席）說，若干國家代表圈批評諳詢委員會，因

爲它們顯然認爲該委員會有主張一稱不適當的節省的

視象。但是，在判斷誇詢委員會的建議時必須計及該

歳關在大會嫻於臨時及非常費用的決籤索一七三五

（十六）下所負擔的相當大的責任以及將逗件咿交給

該委員會時的一般情形。正如第五委員會的委員所知

道，諳詢委員會在上開決議案下的主要職務是在大會

屆會閉會期閬，監瞽本組織的財政情形；但是該委員

會奉命在第十七屆會的前夕便開始討論臨安逹及布隆

提境內的兩個計覇的問題；在它討論時，若干委員包

括他本人在內餵有相當的疑懼。

五四．講到諮詢委員會所建蹣的二:E.0.000

美元， 他只能侈堅決地強調， 這個數目只是代表一個

最初的步眾，等到將來對於此項費用的其餘部分再規

定較爲適當的籌措辦法。固然二五0,000美元似

乎是一侗微不足道的數額，因爲現在菡加利 － 烏松布

拉公路已崩泊，但是任何人也不能因爲諮詢委負將它

的建瞄根據當時的一般悄形便加以實難。無論如何，

跨詢委員會的建議是一種備供謀詢的性質；如果第五

委員會要採取不同的解決辦法，它自有此種自由。

午1支六時西十五分散令

第九三五次會議

-九*;::..年十月三十一日 星期三午前十時五十五分紐約

主 席 ： Mr. Jan Paul BA!\1NIER （荷閽）

鏡程項目六十一

一九六二會計年度追加概算(A/5223, A/ 
5239, A/ 5272 and Corr.l, A/ C.5 / 927, 

A/ C.5/ 929 and Corr.1, A/ C.5/ 931 and 

Corr.1, A/ C.5 /L.728）（續前）

為依照大 倉決 議索 一七四六 （十六）在盧

安達文本隆緹維持主妾事務抹敢緊急

扯祜所員瘧之額外財政或務(A/C.5／伊9

and Corr.r）（續前）

- . Mr . GASSOU（多哥）說，他希望聽到財務主

任就阿楓廷代表在第九三四次會議所問的下一有脲

問題提出的答覆：秘四長會腈授權爲大會決謫案一七

四六（十六）下之緊急接助得至多支付八00,000

美元。詰問現在行政及預算問顆諮詢委員會核定的數

額二五0 ,000美元之下，秘宙長是否可以設法應

付 ？

二． Mr. TURNER （財務主任）首先願說朗 ， 秘

書長會嚴格遵守決職案一七四六（十六）行事，因而亦

曾嚴格遵守睏於一九六二年度臨時及非常費用的決瞄

案一七三五（十六）。據秘揖長瑨來，他的報告書(A/

C.~/929 and Corr . 1 ) 中提及的兩項計劃毫無疑問地是

爲確保在兩國維持必要事務所需的緊急措施。秘禧長

作此決定是經過禛軍考慮的。對於此種情況，晉在會

所及現場作過徹底的研究。正如決箴案一七三五（十

六）所規定，事前徵求過諮詢委員會的同意。因該委員

會同意至多承擔二五0.000美元，秘盡長致無他

途可循 ， 唯有請求第五委員會就一九六二年度追加概

算增加此一數額。但任何會員國均可建議爲此用途在

經常預算中列入一筆爲數更大的款項。
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三．秘它長探信承擔不超出八0,000美元之

數是確有理由的。如果參照第二委員會就技術協助盧

安達與布隆提的整個報告砉所作的討論，或可基於更

充分的資料作出最後的決定。揆諸在若干塢合之下業

筵依循的慣例，任何未支付的餘額均可轉入特別帳

戶。但在九月中已可顯見，關於盧安逹與布隆提技術

及經濟協助之需要的赧告書，在十一月以前不會審

議，所以秘冉長認爲不能延綏至第二委員會及大會作

成決定後再採取行動。因此之故，他曾承擔不超出二

五0,000美元之數。

四．如果把那些計劃韶爲聯合國主持之下的技額

協助計劃，便無須再撥經費。＊宜上，若千代表甘問
那些計劃的經費可否出自經常預算以外的來源，例

如，技術協助擴大方案，或特設基金合。但是那些計

劃不符合擴大方案之下的協助的要求， 而特設基金會

在一九六三年以前不能作成決定，並且還須從車實

地調査。爲獲致八Q0,000美元之數（或更多的數

額，因爲兩國政府提出過全部支出超出三百萬美元的

計劃），仍可經由雙邊協助，或可由大會設一經費出自

自願捐助的特別方案， 類似剛果行動緇費。

五 Mr. TURINE （比利時）提起尼泊爾和蘇聯

代表曾認爲（第九三四次會議） ， 緊急計撒］可由比利時

與盧安達及布産提的燮邊技領協助協定負責。尼

泊爾代表以爲，決議案一七四六（十六）僅授權秘也長

在比利時技術人員撤離臨安逹布隆提時承付開支 ， 而

褓聯代表則認爲，比利時剝削兩國有年，理應提供協

助。

六．據他霜來，決議案一七四六（十六）正文第五

段中所規定的辦法旨在補充比利時所提供的技術協助

的不足，並表示國際沚合與盧安逹布隆提圏結一致。

他不相信諮詢委員會對秘書長提案表示疑問含有費用

應由比利時擔負的用意。比利時已決定在臨安逹與布

隆提獲得獨立後繼積向它們提供協助，雖然它並無此

種義務。自一九五O年至一九六一年，比利時對兩國

的協助總計一億二千萬美元，換言之，每年在一千萬

美元左右。 一九六一年，它曾爲彌補預算的虧絀撥款

一千萵美元， 爲肚會藉利及行政費用撥款四百萬美

元，爲維持秩序撥款幾逹九百萬美元。比利時將來提

供的技術協助決定於與兩國締拮的協定。依照與處安

逹締結的協定，比利時將於一九六三年提供的技術協

助爲數在四百萬美元左右，並將向該國提供二百二十

名比利時技循人員。向布隆提提供的技領協助很可能

是相同的，此外將有四十名比利時技姬人員爲惡付兩

國共同據有的經濟問題而工作。 比利時已爲盧安逹與

布隆提採取過此類行動，應可促詰聯合國注意不在比

利時的範圍以內而須執行的緊急計劃。

七． Mr . CURTIS（懊大利亞）認爲諮詢委員會的

行動是合理的。此項問題會使該委員會處境極爲困

難，對各代表團而言，仍係如此。認爲諮詢委員會拒

絕熏要的緊急援助的那些代表似乎不完全了解該委員

會本身的職務及它依據大會決瞄案應做的事。問題不

在會員國贊成或反對協助盧安逹及布隆提。沒有人否

認那兩國亟需協助。必須提及的是，決瞄案一七四六

（十六）是在大會對於兩國的前途極爲睏切之際通過的 ；

當時第四委員會認爲必須計及大規模緊急協助的可能

性。大會遂授權秘書長在關於臨時及非常費用的決瞄

案之下採取行動。幸而事宜證明大會的恐懼是沒有极

擒的。惟成安達與布隆提處境困難，專家所作調査昭
示 ， 由於水態迫切，必須賓施若干計劃。諮詢委員會

認爲，由於緊急的情況，它可授權秘衎長在大會充分

審競此邛之前承擔爲此類計劃立刻從事初步調査工作

的費用。襖大利亞代表圈可以贊成秘盡長所諮業經諦

詢委員會核定的數額。

八 ． 但是，各方已提出了增加秘盅長可作爲一九

六二年度追加經費支出之數的新提案。不幸顯而易見

地，須總過相當時閩纔會審酰秘冉長提送第二委員會

的報告揖。渙大利亞代表園原認爲最好待第二委員合

審談此項綠告書後，或至少待第二委員會獲得此項報

告書時，再作新決定。但不甑由於缺乏經費而鑲計割

失敗。在此種恬形之下，浪大利亞代表國願考噬秘書

長新近提出的一項請求，但以附有詳細賨料， 說明何

以立刻需要額外數額及何以第五委員會不能等待秘礽

長報告害再作行動爲條件。舉例而言， 他希認知道 ：

在等待第二委員會審森秘書長整個報告杏的期間進行

計劃需要款項若干；自預算以外的來源籌措經費的可
能性如何。如果秘害長向第五委員會提出一項新提

案，說明在此種環境之下需要額外經費，則可按照正

常程序提出此種聵求，以便事前經諮詢委員會審査。

九 ． Mr. UZAMUGURA（臨安逹）提起在盧安逹

與布隆提獨立以前，盧安逹烏隆提的所有行政工作皆

集中於烏松布拉，卽目前布隆提的首都；因此，卽使最

基本的行政基層結構所需物質上的設備，盧安逹亦告

闕如。遊客一旦抵逹該國便注意到那項問題。因此 ， 秘

書長決定，儘管在嚴安逹尙有其他迫切問題，但須首
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先處理行政當局建築物問題；在那項問題解決以前 ，
盧安逹政府不能進行其他工作。

-o．烏松布拉與菇加利之間的迢路是盧安逹與

布隆提間唯一卿接之地，舆兩園的經濟是極閽玭要的。

建築材料、農產品等等必須經由此路運輸，因爲空運每

一物件是不可能的。

－－．如果鷲助盧安逹與布隆提進行爲那兩個極

關軍要的事項擬議的計閩，聨合國便可爲兩國典定將

來發展的良好基礎。

一二． Mr. AHMED（蘇丹）說，他對於諳詢委員

會的建議惑凳相當失望，對於秘書長一方面接受那項

建議同時又說二五0,000美元之數不移，碁至更感

失望。此項問暱包含三個主要之點。第一點，誠如廞

安逹代表剛纔極爲正確地指出的，兩項計劃極爲迫切；

第二點 ， 誠如伊拉克及尼泊爾代表在第九三四次會議

中所解釋的，聯合國廚於臨安逹與布隆提的矇逹獨立

萁有特殊萁任；第三點，事腸原則一一此類計劃的經

費是否可出自經常預算。在正常的時間，蘇丹對最後

一項問題是否定的。 但是，由於他適纔提及的頭兩個

因索，以及大會決瞄案一七四六（十六） ， 在目前揚合

之下採此途徑是完全合理的。在這一方面， 蘇丹代表

團與鍺詢委員會的君法不同。後考認爲，在原則上，

此種支出絕對不應出自經常預算；但同時它曾違反那

項原則 ， 卽同意撥款二五0,000美元，那似係一項
妥協的解法。但在事闞原則時是不能妥協的；不是接

受，就是拒絕，絕無折衷骔法可言。 ` 

一三． 誠然 ， 諄詢委員會的決定確係合理的，因

爲：它在大會屆會的前夕始據有此項問題；而且雨季

卽將來臨使它不得不迅速作決定；稗而言之，它別無

他途可循。但在原則問題提出以後，諦詢委員會曾說必

須等待｀｀爲此類計割費用的造額出自經常預算以外來

源擬訂更爲適當的雛法＂（參胭A/C.5/929 and Corr . I, 

第六段）。他要想知道那些瓣法是什麼。一般的了解

是， 此類計割的經費不能出自技術協助擴大方案葳特

設基金會。盧安逹與布隆提遠不是國際復興建設銀行

的會員國 ， 而且無論如何它們的機構工作起來是極爲

緩慢的。同棫地，雙邊協助或自願捐助的進行也需要

時問。由此可見， 那些經費來源都不能您急。

一四．再則，．自諮詢委員會作成決定以來情況已

有改燮：大會正在開會，第五委員會正在審議此事，秘

唐長的報告帯卽將發表；而且主要工作業已問始。因

此， 最妥善的途徑是將此事發還諦詢委員會，諮它參

照目前的環境檢討它所採的立場。在就此邛提出一項

正式提寀以前，他想知造是否要將以色列在第九三四

次會議提出的那項提案交付表決。

一五 ． Mr. GANEM（法閑西）說，此項問題有两

方面 ： 一是技術的及經費的方面，襖大利亞代表業已

作過極爲肯切的說朋；一是造羲的方面，那是成安逹

與蘇丹代表所強詞的。自技額的觀點而言 ， 詐詢委員

會所建議的額外罷費乜許可以應付一九六二會計年度

剩下的兩個月的支出。但是，另有逾談的方面：在大

會第十六屆會，所有代表團最初假定當威安逹與布隆

提臻逹獨立時，它們當願聯合成爲一個單一國家，卽

使舐是一個聯邦的話。大會作過極大的努力始逹此結

果，但是盧安逹與布隆提政府一致拒絕，此舉使聯合

國全體會員國都恐怕兩國在臻達獺立時卽至紊亂流血

親象。在此種不安的空氣之下， 大會通過了決議案一

七四六（十六） ， 授榛秘書長得爲預期主要屬於軍事性

質的緊急措施承付不超出二百萬美元之數。但使一般

感到満意的乃是未曾發生衝突而且兩國顯示出具有悠

久歷史的人民甑具的智惹。他問究竟是不是不但不因

此劉他們表示感激，反而存有一種用意，要在他們面

臨熏大需要之下要把爲他們的經費二百萬美元削減至

二十五萬美元。盧安達代表在他的卓越的陳述中強調

過擬臨的提案的迫切需要。法闌西代表團一向不肯鼓

勵核撥超過需要的經費的辦法。但就審議中的案件而

雷，卽使那樣亦較使所有非洲國家在心理上及道義上

必然極感失望要好些。因此， 法蘭西代表團建議，作

爲一種折衷骔法，委員會應將此類計劃的緇費，增至

五00.000美元。

一六． Mr. GASSOU（多哥）說，他完全了解諳詢

委員會的立楊，並認爲謗詢委員會如此做乃是爲聯合

國財政涪想。但是 ， 誠如法蘭西代表所指出，此項問

題有兩個方面；一是財政方面，在財政方面最妥善的

解決辦法是塾守力邛揖節的正統，一是道義方面，在

遁羲方面揆諸最近的過去是更易了解的。反觀過去，

如與兩年前所有會員國恐怕必須作成的鉅額支出比

較，秘禧長所建議的八00.000美元眞是微乎其微

之數。當時許多國家認爲，卽使能侈避免嚴重的政治

紊亂，兩國亦將在緄濟上處於一種困難情況， 聯合國

對此事負有特殊責任， 勢須給與兩國鉅額津貼。在此

種熱狂的空氣之下通過了多哥係提案者之一的決議案

一七四六（十六）。該決瞄案中規定的二百萬美元祗是

一種折衷辦法；在原提案之下須設置一項特別苯金一
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千萬美元。當時許多代表團都了解需要二百萬美元，

不但是爲了應付任何軍事行動，而且主要是爲了協助

兩國宜施第一項緊急經濟方案。但盧安逹與烏隆提聃

求的數額極小，私書長鼱求之數八00,000美元並

非出於演測，而係根捩與方案及情況所作的確宜技徼

上的評估。

一七．凡是熟悉盧安逹與布隆提情形的人都知道

烏松布拉與若加利之間的迢路是兩國艦濟的生命線。

那條山路是陸地上唯一的連接，目前幾乎是不能通行

的，除此以外，別無他途可以運送兩國的產品（主要是

農產品）。舐是核揸秘出長爲軍築此路所諧求的緹費的

一部分是亳無用處的， 因爲僅修理遁路的一半仍然不

能通行，那樣會員國勢須註銷整個工作。使人欣慰的

是，許多會員國了解這個問題，並且知道有核發全郡

繹費的必要。

一八．同樣地，在華加利興建行政當局建築物是

一項極爲迫切的問題，因爲事實是這樣 ： 在兩國之內

僅有一個城市－烏松布拉。成安逹除非有必要的建

築物基層結橢，否則便不可能生存或據有眞正國家行

政的。

一九 ． 由於上述種種理由，多哥代表園與那些誥

求將經費二五0 ,000美元增至七五0,000美元

的代表團採取同樣的態度。再則，它認爲那祗是初步

支出，因爲在秘田長提送胭於兩國情形的詳情赧告書

以後，也許須給與成安逹與布隆提規模遠較廂大的協

助。

二0 . M r. QUAO （迦納）贊同奈及利亞代表在

第九三四次合議所表示的意見，並對於諮詢委員會竟

建議將秘書長所誥求的經費如此核減感覺驁奇。他本

人洗信諮詢委員會大可核定爲較高的經費，秘書長代

表在冏一會議中所作的解釋以及其他代表團的陳述均

足加強此項信念。據他看來，秘招·長依照大會決議案

一七四六（十六）有權採取某種措施而且依照那項決議

案， 秘苔長業已提出了八00,000美元的瓶數，那

個數字並非任意得來，而係經秘魯處人員詳細審渣後

所得的結果。秘宙長曾在他的鎄告書(A/C.s/929 and 

Corr.I)第四段及第五段中強調亟須實施兩項計割；伊

拉克代表在第九三四次會謫上首就聯合國對在極爲特

殊琨境下臻逹獨立的盧安逹與布隆提所負的特殊責任

作有正確的強調。

二一．如果諦詢委員會荃於原則完全担絕秘書長

提出的概數，那是他可以了解的；但是他對於核定一

筆不足以完成那兩項計劃的經費有何用處表示慨疑。

在此種情形之下，他擬支持以色列代表的提案，如果

該提案付表決的話；共中建議的數額與秘脅長所訪求

者相差並不太遠。他本人並不反對將七五0,000

美元的餘額一如果那筆數字在一九六二年十二月三

十一日以前不能用完的話一一－轉入一項爲特殊用途的

基金。

二二 ． Mr. ALLOTT（美利堅合衆國）說，美國立

國未久尙可憶及一個新國家所面臨的困難。他向盧安

逹與布隆提代表甌言，美國代表園了解它們經濟需要

的程度， 並願那些需要和其他發展落後國家的一切嚮

要一樣， 均可顧至1J－此可證諸美國對各楓關及爲增

進所有那些圜家的發展的各項方案所搵納的歆項。對

於盧安逹與布隆提的需要數額超過二五0,000美

元，起至超過二百萬美元－點， 美國並無疑問。但問
題在，如屬可能，須經由爲此目的的換廁及方案提供

必要的援助，而非出自瞄合國經常預算的經費。

二三．對於諮詢委員會審蹄此事所持的憤疽胭

度，委員會不應表示懷疑。就此而首，誥詢委員會尙

未對秘書長所請求的經常緹費提供意見。討論中的追

加概數係依照關於臨時及非常喪用的決議案一七三五

（十六）提出的，在那項決議案之下，須經諮詢委員會

事前同意秘因長始能爲那一項目承付費用。在此種悄

形之下，誅詢委員會如表示車前同意，則將使全磴會

貝國搶承財政上的義移。那含有爲此負有軍大責任的

意思。再說，諒詢委員會須就此事表示意見的時間係

在第十七屆會開幕的前夕，秘害長卽將就蘆安逹與布

陛提在技徽及經濟茘助方面的墬個盤要向大會提送嘏

告書。

二四 ． 再則，諮諾詢委員會處理的那些計啟I, 就

秘書處負査人員瑨來，所需經戥是不在大會決議案一

七四六（十六）正文第五段規定的範圍之內的，因爲那

是過去從未列入本組織經常預算的一種査產協助計

割。因此，謠詢委員會不得不慎單行事，第五委員會

亦須極爲慎軍地考慮包括在聯合國經常預算中的峩

務。 ，

二五 ． 據美國君來，超出諮詢委員會核定的二五

0,000美元的經費不能再適用決議案一七四六(+

六）正文第五段。該段並未授權第五委員會與秘禧長

經諮詢委員會同意後訥求的經費增加數額。

二六．如第五委員會照以色列及象牙海岸代表團

所建瞄核定一筆經費七五0,000美元，那將是－珀
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新的政策上的決定，超出決議案一七四六（十六）的範

圍，而且簡項是侵犯另一委員會的職權範圍的不當行

動，對後者秘害長卽將提送爲盧安逹與布陛提進一步

籌款的報告窪。

二七．美國基於他所說的理由希望那些提出與諦

詢委員會建議不同的提案者不堅持目前表決它們的提

案。第五委員會應該等待秘書長線告書分送所有代表

團並經第二委員會審楽後纔能就所作提案作成決定。

二八．臨安逹與布隆提兩圀均需要協助，聯合國

頲該給予它們，惟目前恋把此＊暫擱，待秘四長提出

綠告害，第五委員會主席有掞會與第二委員會主席磋

商後始行處理。

二九． Mr. SOW（馬利）說，當第四委員會審造盧

安逹烏隆提前途問題時曾通過了一項折衷雛法，授權

秘書長承付不超過二百萬美元之數，按最初擬議的是，

爲援助處安逹及布隆提設瞿一筆基金一千萬美元：他

感覺遣憾的是，第五委員會竟會牽迪到一個與第四委

員會當初審崟那項問題時類似的一類討論。

三0. 美國代表會建議將整個問題留待日後再

議。惟秘書長報告困於十一月間始行提送第二委員

會，於十二月間始爲第五委員會所據有。雨季卽將開

始；連接兩國的蹠要道路必須及早修築， 苾加利完全

闕如的行政當局建築物必須速建。情況極爲迫切，探

取折衷解決雛法似乎是不合理的。誼詢委員會如果據

有秘書長報告祖，當然會核定一筆爲數較二五0,00

3美元爲大的既費，因爲在那項線告書中它必可獲得

有闞迫切情況的必要詳情。他認爲諮詢委員會應該參

酌各方在第五委員會中就此項問題所作的一切陳述，

重審此項問題並更改它已作的決定。他不能贊同諒詢

委員會的決定，而擬支持以色列代表團提案，因爲後

者祇是爲應付需要的一種最低限度的辦法。

三一． Mr. MAHMOUD（阿拉伯聯合共和國）說，

他一向認爲向發展落後國家及新獨立國家提供技徼

協助是本短纖的最覓要的萁任之一，而且主張以預算

上資源用於技策方案的比例增大。他通常是贊同諳詢

委員會的建瞄的，但在聆聽了各方在第五委員會中所

作的各項陳述之後，恐怕在諮詢委員會核定的緄費之

下，秘書長給與蘆安達與布隆提以大會所建議的援助

尙嫌不侈。他要想知道，諮詢委員會主席可否請該委

員會考慮靈行審査此項問題的可能，而核可秘書長原

先提出的概數。

三二． Mr. GASSOU （多哥）願向美國代表表示

他本人的意見，卽認爲第五委員會在可稱爲一種緊急

的期間臨時有權處理提供援助的問題，因爲大會曾在

決議案一七四六（十六）第五段內授權秘雀長｀＇在大會

審議第四項(c)所稱秘書長報告瞽之前＂承付款項。

三三． Mr. AGHNIDES（行政及預算問題諮詢委

員會主席）強調要證詢委員會重行考慮它所作決定以

便核可秘書長原先提出的數額一點是極不正常的。該

委員會，顧名思羲，局於諾詢性質；它必須參酌事宜

並在共任務規定的範圍內向大會及第五委員會提供客

餓意見，絕不能對所受的任何匪力有所屈服。

三四．第五委員會，如果願意的話，可以預期行

．將由第二委員會作成的決定，或可表決經諮詢委員會

核定的經費，以後再昞秘雷長華於第二委員會所作決

定向它提出新概數。但是它決不可迫使諮詢委員會重

行考慮其已作的決定。倘若諮詢委員會在第五委員會

所施的壓力之下行事，它便不能忠於職守。第五委員

會爲執行本身的責任，自可訂定超出諮詢委員會所建

議的數字。

午接一時禾五分歆令
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第九三六次會議

－尤六.:::..年十一月一日星斯四午前十時臼十五分繹給

主店： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/512.1 and 
Corr.I, A/ 5179, A/ 5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ 5263, A/ 5267, A/ 5272. and 

Corr.I, A/ C.5/ 919, A/ C.5/ 925, A/ C.5/ 

926, A/ C.5/ 928, A/ C.5/ 930, A/ C.5/ 931 

and Corr.I, A/ C.5 / 935, A/ C.5/ 937, A/ 

C.5/ L.726, A/ C.5/L.730, A/ C.5/ L.733, 

A/ C.5/ L.734, A/C.5/L.735）（續前）＊

一敖計检（續前）＊

-. Mr. LIMA （喀麥隆）歡迎聯合國新會員國阿

爾及利亞、布隆提、牙買加、盧安逹、千里逹及托貝哥

及烏干逹的代表。有些國家會想到聯合國會員國的急

速增加會使本組織的財政危楓更爲惡化，因爲蕷算的

百分之七十五係出自百分之十的會員國，而其餘的百

分之二十五則出自百分之九十的會員國，後者多數是

本組餓的新會員國 ，而且是聯合國開支的主要受惠者。

但是，那種開支是爲維持國際和平及安全所需的投資；

再説，由於聯合國技術協助，使其經濟情況改菩的那

些罰家更能應付它們對本組織臨費上的承擔。

二．聯合國經費分癱比額表主要決定於會員國的

生產能且。情況改善的許多國家在一九六二年至一九

六四年期間綵款增加卽係棐於此一基礎。既然本組熾

財政穏定的唯一保證是會員國對本組織預算的綠款能

力，聯合國應竭力使其會員國站在最魄全的罷济基礎

上。再則 ， 新興國家可以預助聯合國砸保以這羲力繭，

而非暴力，解決世界問題的辦法， 來對聯合國的工作

作寶費的貢獻。

三．聯合國經常預算所計及的祗是本組緻工作的

一部分。會員國須對緊急軍及聯剛特別帳戶及若干自

願方案綠款。喀麥隆代表團促睛會員國盡共所能對那

＊ 繽第九三四次合蟻。

些方案級款，並在國家財政上把此種糍款列爲最高的

優先次序，因爲祇有它們纔能使本組織能侈應付所有

任務，克服所有困難。

四 ． 聯合國預算的急速增加囧明了本組織的日盆

軍要和援動 ； 但是，正如代理秘書長在委員會第九一

七次會瞄所說 (A/C.5/925) , 目前財政危棪遠較過去

嚴噩。因此，全磴會員國理暱及早履行它們對本組織

的財政義務。喀麥隆代表圉對於經常預算及緊急軍和

癤剛特別帳戶上尙有鉅額緣款未付一事極感不安。它

希望拖欠的緣款將能儘速級納。

五．他希望大會接受國際法院對於究竟經大會核

定的若干費用是否屬於悪章第十七條範圍之內一項問

題表示的意見(Aj,16 1 )。喀麥隆代表團擬投票贊成國

際法院所作的解釋。

議程項目六十一

一九六二會計年度追加概算(A/5223, A/ 
5239, A/ 5272 and Corr.1, A/ C.5/ 927, 

A/ C.5/ 929 and Corr.1, A/ C.5/ 931 and 
Corr.1, A/ C.5 /L.728）（積前）

為依照大含決 議索一七四六（十六）在盧

安達友本隆埰維持主妾事務抹敢緊念

扯祀所負 擔之額外財政裊務(A/C.5／伊9

and . Corr.t）（領前）

六 ． Mr. KISUKURUME （布隆提）說 ， 烏松布

拉－若加利路是對布陛提與鹽安逹極關重要的一個動

脈 ； 經過那條道路，兩國將其輸出産品運往烏松布拉，

並得到輸入痰造品。那條迢路由於一九六一年間的大

雨受到嚴熏的損塽， 修補費用幾與建築費用相等。目

前正是可以開始工作的季節，但是兩國政府如無聯合

國給予協助的保證，便不能採取步騌。雙邊搞助需要

很長的談判時間。在秘書長向大會提出有開喵合國將

來可對兩國提供的經濟及技術協助的網要以前， 布隆

提目前就需要緊急援助。
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七． Mr. MALHOTRA（尼泊爾）說，他在第九三

四次會議向比利時代表所發的問題顯被比利時代表誤

解。他的意思並不是說，除非比利時政府給予盧安逹

與布隆提以協助，聯合國便不應給與緊急協助。賞際

上，正像襖大利亞代表後來那棵，他要強調：在通過

決議案一七四六（十六）的時候，大會己極爲關切瘟安

逹與布隆提的政治恫況，並且認爲兩國在獲得獨立以

後當需大規模的協助。幸而此種恐懼事後證餌並無根

據，毯泗長僅核准兩項計測，全部費用將逹大合核定

的最高限額半數左右。比利時政府現仍給予獄安逹與

布隆提鉕額協助，爲什麼不能把那兩項極爲瘋要的計

劃包括在它的協助方案之內？比利時雖很知這聯合國

技術協助方案的宗旨並非提供査産協助，卻未苜給予

竅安逹與布隆提此種協助，也是使人鶿奇的事。比利

時政府管理兩國許多年，很知這盧安逹一且獨立便需

要行政當局建築物。

八．關於行政及預算問題諦詢委員合所作的決定

（參閱 A/C.5/929 and Corr. I ，第六段），他解釋說，他

並未荃於程序上的理由批評該委員會。但是，他不了

解諾詢委員會爲何在同意為預先設計及共他靈要初步

步琮承付不超出總數二五0,000美元後顯然又忽

咯了爲完成有關計劃提供必要經費的問題，催備提到

｀｀更爲適當的辯法＂而已。目前顯見，由於兩項計劉的

性質，必要的經致不能出自技姬協助擴大方案或特設

苯金會。但比利時顯然未有提供雙邊協助的準備。如

果罪詢委員會未曾考噬到問題的這一方面，第五委員

會就必須對這一方面加以考慮；因此他認爲以色歹l及

象牙海岸代表的提案（第九三四次會議）是合理的。但

是，誠如美國代表所指出（第九三五大會瞄），在大會

届會期間不可能依據決議案一七四六（十六）作任何決

定。在此種情形之下，有兩項抉擇的途徑：或則把二

五0,000美元一數列入一九六二年度追加捩算，並

於一九六三年度內核定一筆追加的數額，或則核定一

筆數額八00,000美元，成爲一項特別根戶，俾可

將未支付的餘額移轉於一九六三年。惟秘書長似擬請

大會爲技術協助方案核撥緹費；他願知遊秘書長究竟

以何種確切的形式提出此項諝求。

九． Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）說，委員會自

從聽過財務主任說明秘書長和謀詢委員會所採行勱完

全符合決瞄案一七四六（十六）及關於臨時及非常麋用

的決職案一七三五（十六）以後，秘書長的用意更爲明

顯。財務主任並說明了爲兩項計预］支出八00,00

0美元是合理的。最後，他強調特設基金會與技徽協

助擴大方案均不能，亦不應提供此睡協助，並指出，

雖然如此，第五委員會有權諝將核定承擔數額提高到

校諮詢委員會所建議者爲高之數。秘魯長認爲他不能

反對黯詢委員合的決定，而謀詢委員會主席則說該委

員會不擬一反共已作的決定。

-0. 以色列代表園（第九三四次會議）及法蘭西

代表圍（第九三五次會箴）甘提出過提高核定承擔數額

的建議。法蘭臨代表曾強闞問題的道義方面，他使得

到特別探頦的印象；哥倫比亞代表囷亦願對於使聯合

國能履行其劉新獨立國家所負責任的提案作有利的考

慮。

--. Mr. GREZ（智利）說，他是諮詢委員會的

一個委員，願説朋諮詢委員會亦亟欲莒助盧安逹與布

隆提；可是，爲瞬措必要協助的款項的方法卻引起了

困難。智利代表郾完全贊成此種協助；惟目前不幸的

是，不可能覓致應付葯足秘書長的請求所需的經費。

誠如美國代表所說，第五委員會需要更多的賓料，俾

可確定，爲應付盧安逹與布隆提的需要，究竟有若干

數額可出自經常預算，以及專門槻關方面可以出若干

數額。

一二． Mr. AMACHREE （主管剛果民政業務次

長）說， 他感覺欣慰的是，大家對於爲執行討論中的两

項計劃須給與磁安逹及布隆提經費上的協助一點並無

爭執之處。諳詢委員會爲痰顧秘書長所提的請求與決

議案一七四六（十六）正文第五段之親定感到非常困

難。雖然如此它曾授權秘書長承付不超出二五0,0

00美元的總數，俾可開始工作。季節是有利的，核

定的款項可於目前至一月底之內使用，但是，如果不

繼之以更多的協助，那筆款項勢將全部浪費。

一三．秘裙處起至在尙未與諳詢委員會接洽以前

已進行調渣兩項計劃的經費出自經常預算以外來源的

所有可能性。設立特別帳戶必需由大會袂定。行將由

秘畫長提送第二委員會的報告忠將載述闢於兩國可期

望接受之協助的評估。諮詢委員會業已給予秘杏長援

助；現須大會審疍報告書及秘書長提案，並決定須就

所提誼求採取什麼行動。

一四．最後，他要強調秘祖鋌不願諮委員會作成

違反正常程序的決定。

一五． Mr. HODGES（聯合王國）說，根據他所了

解，爲修建烏松布拉－菇加利路分配的一二五，000

美元之數可敷迄至年底之用，困難之處乃在，如果不
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核定追加款項，已花費的錢將是亳無用處。他認爲那

些考慮同樣適用於苯加利計劃。由此顯見問題不在尋

覓一九六二年的追加款項，而在如何覓致一九六三年

內爲完成計劃所需款項的來源。如有須爲一九六二年

度增加追加概數的問題存在，委員會便須知這究竟秘

害處須爲十一月及十二月獲得款項，還是祇是希望確

知嗣後所需款項已有羞落。

一六． Mr. AMACHREE （主管剛果民政業務次

長）確認聯合王國代表所作解釋。完成烏松布拉－基加

利路的修建工程既需四00,000美元，額外款項

顯然幾乎立刻卽須獲得。秘書處需要確定此款有涪

落。它手頭所有的一二五，000美元可使此路在雨

季中通行。

一七． 主席溶四美國代表所發一項問題說，據
第二委員會主席稱， 該委員會須到十二月上半月始能

處理聯合國技術合作方案問題。

一八． Mr. KITTANI （伊拉克）說， 伊拉克代表

團不預同諮詢委員會的結論。它認爲兼顧兩項計劃與

決箴案一七四六（十六）正文第五段的規定是亳無困難

的， 並認爲諮詢委員會所謂兩項計劃費用差額應出自

經常預算以外的來源之說是自相矛盾的。就邏輯而

言， 諳詢委員會應採的無度是，或則拒絕爲計割分配

任何款項， 或則核定將所需全部數額包括在預算內。

一九． 根據議事規則，顯而易見地，誠如美國代

表在第九三五次會議所指出， 依據決舐案一七四六

（十六）正文第五段的任何擴款的請求必須向諮詢委員

會提出，必須事前徵得它的同意， 秘盡長纔能依照胭

於一九六二會計年度臨時及非常費用的決議案一七三

五（十六）承付款項。諦詢委員會業已對迄今向它提出

的第一項撥款的請求表示過意見，而不願改變此項決

定。

二0. 在此種情形之下，現在須由秘書長說明：

他需要款項應付計劃費用的差額；此類款項不能出自

技術協助擴大方案，或特設苯金會，或聯合國任何其

他槻關，而決議案一七四六（十六）係規定必要的協助
由本組織提供。爲打破此種僵局起見，秘書長可再度

請求諾詢委員會授權依據決議案一七四六（十六）正文

第五段承付另外一筆數額；否則的話，他可依照決議

案一七四六（十六）整個案文直接詰第五委員會核定必

要款項， 以應付計劃的全部費用，或聵委員會爲協助

盧安逹與布隆提設立特別苯金。必要的數額既不能出

自任何其他聯合國槻腑，便須出自本組織經常預算。

二一． Mr. LIVERAN （以色列）說，誠如諱詢委

員會主席在第九三五次會議所說明， 不可將此事發

還證詢委員會。第五委員會不必斤斤計較法律上的細

節，應該卽行決定它願爲盧安逹與布隆提花費多少款

額，而設法向秘書長提供必要的款項。

二二．經霏詢委員會核定的經費二五0,000

美元係爲初步工作之用，並非爲了完成兩項計鄧l。支

出那筆經費，舐可能使盧安逹與布隆提有造路及建築

物的藍圖， 但目前情況嚮要立刻執行兩項計劃。

二三．迄今未有任何其他機闞或組織願爲兩項計

劃提供經費，委員會無權把此事擱下， 除非獲有具體

證明， 確知兩項計劃的經費可出自本組鏃經常預算以

外的來源。

二四．關於此點， 應該注意的是， 決瞄案一七四

六（十六）並未明確規定秘書長有權處理何種緊急情

況。卽使反對那兩項計劃的緇費出自本組戢經常預算

的那些代表團亦強調絕對必須設法由其他來源笛措必

要款項，因爲 ， 在那項決瞄案的規定之下，本組餓不得

不對盧安逹與布隆提提供技須及經濟協助。因此， 在

決瞄案全部案文中撇開正文第五段是不合邏輯的，再

說，該段提及秘書長關於給與兩國之協助的報告書。

由此可見， 他的提案是符合決議案一七四六（十六）

的， 委員會應可接受。

二五．如果委員會不核准執行兩項計劃所需的必

要經費，在程序上說可能是無瑕疵的，但是就留助盧

安逹與布隆提而言就沒有做過一點事。

二六．美國代表建議把此項問題暫時擱在一邊，

以待日後再瞄。但是，很可能委員會無法依循此項程

序。根據決跟案一七四六（十六）正文第五段， 在一九

六二會計年度終了以前及大會審職秘窋長報告唐以

前，須核定經費。帙然第二委員會可能於十二月審議

秘書長報告書， 大會怎棵能侈爲使秘杏長獲得他所需

款項及時作成必要的決定 ？

二七． Mr. MHEDHEBI （突尼因亞）指出大會所

以通過決議案一七四六（十六）爲的是要使秘宙長能侈

以非常手段應付一種非常情況。在請諳詢委員會同意

爲鏴措兩項計劃經費所作的必要承擔－~沮是亳無疑

間符合決議案一七四六（十六）的規定的一一秘書長已

對大會的意旨作了忠宜的解釋。如果諉詢委員會如此

做，而不醌本身爲了經費J:.正統辦法的顧忌而躊蹭

不前，目前第五委員會便不會處於此種混亂困難的局

面。
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二八．諮詢委員會所核定的經費僅足供有淵計劃

的初步步騾之用。諾詢委員會在共報告書中（參閱 A/

C.5/929 and Corr . I, 第六段）假定秘盡長希望把此

項問題當作一項惡當優先處理的項目提交大會。那樣

一來，就把整個問題改變，並使秘魯長及本綵織應給

與協助的兩國處於困難的地位。鉄然財務主任已經說

過，兩項計割的必需經費無法來自其他來源，秘書長

怎樣能移履行他的義務箕難霜出。

二九．委員會應採的適當途徑是，依照正常方式

解釋決蹣案一七四六（十六）。軼然承認兩項計劃爲緊

急措施，便應採取該決議案中規定的行動，兩項計劃

的全部費用亦須列入本組織的經常預算。秘書長向大

會提送有關技衙及經濟協助廬安逹與布隆提的赧告杏

與此事並無關連，因爲兩項計割並非給與兩國的挫個

技術及經濟按助的一部分。那兩項計劃的執行是一件

迫切的邛項。因此，他建議由委員會核定秘書長最初

睛求的一筆經費八00,000美元。

三0. Mr. SILVEIRA DA MOTA_ （巴西）說，雖

然各國代表團在細節上意見不同，但是對於問題的質

磴，卽須給與盧安達與布隆提以緊急援助一點，卻有

一般的協瞄。委員會目前據有幾項提案；巴西代表郾

對於以色列及象牙海岸代表的提案極表同情，如果秘
書長本人未首放楽他原先的提案的話，它便會加以支

持。雖然如此，巴西代表團探探榖會到數字後面的人

情意味 ， 不能投票反對那項提案。因此之故，如把以

色列及象牙海岸代表的提案付表決，他舐能楽權。巴

西代表團對於法蘭西代表的慷慨提案亦採同樣立場。

美國代表的提案在實體上是很可以接受的，因其目的

在尋求向兩國提供更爲有欬之援助的方法，但不幸引

起的廷緩不能顧到兩項計劃的迫切性。

三一．巴画代表園了解那兩項游助諝求是極閼靄

要的，而且有不使瘟安逹與布隆捉失望的必要。因此，

它希望能覓致一項可爲全體代表團接受的雛法。在目

前情形之下，它擬支持諮詢委員會的提案，因爲其中

己訂有初步的援助，而且共他提案不久當可向大會、

第二委員會或第五委員會提出。

三二 ． Mr. ILIC （南斯拉夫）憶及決識案一七四

六（十六）係因極大多數會員罽鑒於盧安逹布陛提兩國

當時的緊急狀況及本組戢對盧安達與布隆提臻逹獨立

負有的特殊資任，而予以通過的。秘書長莘於該決議

案選定了附項迫切且屬必不可少的計劃，而且那兩項

計割涉及的支出爲數比較適度。秘書長請求之數八O

0,000美元係基於極爲詳盡的研究，決非過分的

概數。

三三．南斯拉夫代表團在對諳詢委員會的尋噩並

不稍減的惰形下認爲就討論中的案件而首鄗該核准秘

害長原先詰求的整個數字。噼合團不能僅核定二五

0,000美元，此數甚至不到請求之數的三分之一 ，

而且甄能作爲初步工作費用。如果在一九六二會計年

度終了時八00,000美元尙未用完，則餘數可自

動轉入一九六三年度，供充同一用途。委員會應如此

作一決定，而不等待第二委員會審職秘杏長隷告書。

把問題發還諮詢委員會也是沒有意敦的。情況極爲清

楚：委員會應邋擇其所據有的提案之一；委員會如願

充分履行其所負義務，舐有一個逮擇。

三四． Mr. ALLOTT （美利堅合衆國）就程序問

題發言，動談依據大會職事規則第一百一十七條，展

期辯論所蹣項目，等待秘書長提出大會決議案一七四

六（十六）正文第四段(c)所規定的報告書以後和第五

委員會主席於大會可以獲悉全郡事實之際在充分計及

盧安逹與布隆提的需要之下有椴會與第二委員會主席

及秘書長商討應採的措施以後，再行辯論。

三五 ． 美國要不是希望給與所有代表均有機會就

此項問題表示意見的話，早會提出此項動箴。 他再度

強調美國充分了解：廬安逹與布隆提的迫切需要；通

過決議案一七四六（十六）的精祠及必須協助兩隳。然

而，两項計棚僅反映盧安逹與布隆提之需要的極小部

分，卽使以色列代表的提案通過，兩國面臨的基本問

題決未解決。常常有人盧複說蘆安達與布隆提需要規

模遠爲宏大的協助，但在目前階段，委員會迢不知這

此類需要的性質或正確的數額。

三六．但在另一方面，諦詢委員會不願把査產支

出包括在經常預算內，對於此種態度，美國代表園完全

同意。如果委負會通過以色列代表的提案，便將桐立

將査產支出的其他項目包括在經常预算之內的先例。

因此那是一個極爲危險的步驟，會引起跋熏的後果。

三七．烏松布拉－苯加利路被雨損槳極靈，臨

時，卽在下次雨季以前加以修建是毫無用盧的。因此，

須爲建造永久漳路訂定計劃，那就是諮詢委員會同意

承擔不超過二五0,000美元的宗旨所在；此數應

可應付至一九六三合計年度之初，嗣後計割經費的餘

額很可能成爲給與盧安逹與布隆提的全部協助的一郡

分。第二委員會大可建籤爲全部協助籌措經費的其他

來源，諸如國際復興建設銀行及國際發展協會；那樣
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固須相當時間，但並不是說不可能獲得款項。由於問

題迫切，第二委員會當可立躅作成必要的決定。在目
前階段，美國代表圄認爲委員會應該採取的唯一途徑

是支持秘書長及諮詢委員會所採的立場。

三八．主席說， 現已有人根據議事規則第一百
一十七條動識展期辯論，該條規定，除原動瞄人外得

有二人發言贊成該動議，二人發言反對該動議，髓後

該動譏應立卽付表決。

三九． Mr. CISS （塞內加爾）對於美國代表承認

必須給與盧安逹及布隆提大規模協助一點表示欣慰。

他指出，許多國家爲了維持本身的辱嚴起見，認爲最

好自聯合國獲得協助，而不在雙邊協助之下猥得協

助。他根據瞄事規則第一百一十九條動議延會，俾代

表們有時間就美國代表的提案彼此磋商。

四0 . 主席說，根據第一百二十條的規定，塞內
加爾代表所提的延會動識，較美國代表所提的展期辯

論動瞄，有優先槨。根捩第一百一十九條，延會的動

議須立刻付表決。

廷令的勳誤以七十五炁奇禾通過，佘根考一。

午拔一時仗令

第九三七次會議

一九六二年十一月一日星期四午掞三時二十分紐約

主庫： Mr. Jan Paul BANNIER（荷蘭）

譜程項目六十一

一九六二會計年度追加概算(A/5223; A/ 

5239, A/5272 and Corr.1, A/C.5/927, 

A/C.5/929 and Corr.I, A/C.5/931 and 

Corr.1, A/C.5/L.728）（積前）

為依照大會決議索一七四六（十六）在盧

安達叉布隆提維持主要事務採取緊念

挂祀所員擔之額外財政或務(A/C.5／伊9

and Corr心（續前）

-. Mr. AKE （象牙海岸）代表象牙海岸及以色

列代表團發言說，兩代表團願撤回其在第九三四次會

職爲揸款七五0,000美元所作的提案， 並願爲突

尼西亞代表在第九三六次會瞄爲撥款八00,000

美元所作提案的共同提案者。

二． M~. KLUTZN1CK （美利堅合衆國）說，他頲

解釋何以美國代表園在第九三六次會議建議展期辯論

目前的項目，等待秘書長依大會決議案一七四六（十

六）正文第四段(c)就技術及親演協助成安達與布隆提

提出的報告禤分發後再行辯論。美國代表團決不反對

向兩國提供它們所盤要的協助。它那項提案有幾個目

的·第一，試委員會在決定前有時間審謫秘書長報告

書；第二，譔第五委員會主席有時間與第二委員會主

席磋商，因第二委員會行將詳細審議該報告霫；第三，

讓秘書長有概會參酌第五委員會铜目前項目所作的辯

論提出他願意發表的補充意見；第四，讓對所循程序

表示櫥疑的那些代表囷能與本廢政府磋商。決不會永

遠延綏獨此項目的決定；可能在一星期或十天之內再

行處理。

三 ． Mr. GASSOU （多菩）反對美國代表展期的

動議。他認爲只有在所謫項目需要廓清時纔能引用大
會議事規則第一百一十七條。就目前的悄形而論並非

如此，因爲盧安逹與布隆提的情況是第四委員會所作

的長期密切審査的對象，而且秘宙長目前睛求的款項

是爲了一項意莪明確的切宜的力案。因此，沒有理由

不立刻決定。

四．美國代表又說，所以必須展期，是爲了議各

代表團有時間與本國政府磋商；但是，決議案一七四

六（十六）正文第五段中已明確說明須向盧安逹與布隆

提提供緊急援助，因此，在第四委員會討論該決瞄案

時，各國當已有充分時閬打定主意。實際上， 美國代

表已在第四委員會第一三一六次會議中明白說過，美

國不贊成爲盧安逹與布隆提設一特別恭金，而認爲聯

合國爲兩國承擔的肽項廊出自一九六二年度預算，或

於必要時以依照決議案一七三五（十六）的規定爲一九

六二會計年度臨時及非常費用另撥的款項抵充。



第九三七次會職－一九六二年十一月一日
''' 

五．不應延緩決定的另一強有力的論據是，決議

案一七四六（十六）正文第五段明確地授權秘書長在大
會審箴秘書長關於技術及經濟協助盧安逹及布隆提之

需要的報告書之前承付不超過二百萬美元之數；那便

等於說，如果委員會等待報告宙的發表，然後再核定

秘書長爲完成兩項計割所需數額提出的詁求的話，盧

安達與布隆提便將失去亟需計值八00,000美元

的援助。再說，此數的一部分，業已承付，倘若要使

最初的投査不致浪費的括，委員會便須核定繼續辦理

此項工作所需的經費。

六．因此之故，他促訥美國代表撤回展期的動

議，並再度諮求立刻表決此事項。

七 ． Mr. AKE （象牙海岸）贊同多哥代表的論見。

再則，和美國代表園不同，象牙海岸代表豳並不認爲

第五委員會在秘書長閽於技術協助盧安逹與布隆提的

緘告書發表以前不可討論向那兩國提供援助的問題；

目前秘書長請求的數額係屬決議案一七四六（十六）正

文第五段中述及的緊急措施，該段中極爲明確地規定

秘書長在大會審議關於技術協助盧安逹與布隆提的報

告書之前有權採取的措施。那項報告書當然會提交第

二委員會審識，但要許多星期的時間縐能根據那項報

告書採取任何行動。目前展期辯論，並待報告書發表

再作決定，便是破壞正文第五段所訂定的那項宗旨。

祗要第五委員會爲緊急措施核定的數額仍在該段所訂

的限度以內，他不了解怎櫟可能反對早作決定。因此，

他促聃美國代表團撤回展期的動議，俾委員會可羞手

進行表決，不再延擱。

八． Mr. HUSAIN （印度）支持美國代表展期的

動議說，印度代表團在目前的情形之下大感爲難。一

方面，它不願反對秘甾長所請並經諮詢委員會同意的

二五0,000美元之數；第五委員會得到的了解是，

此數業已承付，核定僅係形式。另一方面，印度代表
團同櫟不願反對主張爲兩項計測核定八00,000

美元之數的一項提案。委員會所有委員均認爲那兩項

計割非常迫切，需要提供足敷完工之用的經費。唯一

意見不一致的就是費用差額如何藹措。就印度代表團

而言，它認爲，爲了全體一致的利盆起見，最好等待

可以獲得秘書長報告書以後再行作任何決定；爲求迅

速推行此等事項起見，同時可請秘書長參酌第五委員

會討論情形檢討此事，並提出新提案。在希望能當爲

緊急事項作成某種安排之下，他支持美國代表展期的

動蹣。

九． Mr. QUIJANO（阿楓廷）贊同印度代表的意

見。問題不在是杏應該向盧安達與布隆提提供援助，

作爲決瞄案一七四六（十六）正文第五段所述的緊急措

施；問題乃是適當預算程序的遵守。文件 A/C.5/929

and Corr. I 中所載資料不足據以核定有關計劃初步經

費以外的任何款項；第五委員會必須在據有依照議事

規則第一百五十四條的支出的更詳細的概數後始能核

定更多的數額。再則，爲此類計翦提供的經費涉及一

種資產支出，與以前的技術協助政策迥然不同，所有

代表團均應憤軍斟酌。美國的展期動議祗引起短暫的

延緩，可以確保最後採取的任何決定均符合適當的預

算慎例。

-0. 土席依據大會議事規則第一百一十七條
將美國代表所提展期辯論的動議付表決。

此項勳謙以三十四素對_:::.十三票否決，紊碓考..:::.

+..:::.。

--. Mr. PRICE （加拿大）說，所有代表團均表

示它們同情蘆安逹與布隆提政府詁予緊急援助的諮

求。他本國亦充分了解發展較差國家的需要，在一九

五O年至一九六二年期間，會爲外援方案花費了五億

二千五百萬美元。加拿大代表團欣悉比利時政府曾於

一九六二年及已往各年向臨安逹與布隆提提供過鉅額

協助。

一二．現在討論的問題是決議案一七四六（十六）

正文第五段所引起的。他參燕那項決議案檢討事宜的

經過，認爲行政及預算問題豁詢委員會的下一溍法是

正確的，卽在爲兩項計劃費用差額的籌措訂定更適當

的辦法以前一—換言之，卽待第二委員會有槻會斫究

秘書長依照該決議案正文第四段(c)所提報告盡並提

出進一步的措施時一二五0,000美元暱足可藉

以採取主要的初步步際。因此，第五委員會的任務是，

接受或拒絕秘書長所請求的二五0,000美元之數。

既然在宜際上此數顯已承付，委員會必須立刻採取步

驟把它包括在一九六二年度追加概算之內。秘害長此

項詰求已獲諦詢委員會的同意，所以是符合適當預算

程序的唯一提案；因此加拿大代表團願意支持。他建

職在審議此項提案時應立卽將委員會中許多代表對於

向盧安逹與布隆提提供緊急援助一事所表示的意見告

知秘書長及大會主席。

一三 ． 加拿大代表團留支持美國代表展期的動

瞄；因此而引起的延擱不會妨礙計劃的圓滿完成，就

修路而言，一二五，000美元的初步支出可在卽將
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到來的正月雨季期間維持這路的通行。加拿大代表團

對於涉及資產支出之協助的綠費出自本組織緹常預算

一點保留共所採立揚。

一四． Mr. GASSOU （多哥）就程序問題發言，蜇

申在通過決議案一七四六（十六）時全體會員蘭均已決

定其對討論中的問題所採的態度。一再延擱，於事無

補，因此他依據議事規則第一百一十八條動議結束辯

論，俾可立刻表決。因爲突尼西亞提案一一以色列和

象牙海岸增加提出一一是距最初向委員會提出之提案

最遠的一項提案，他腈求優先表決那項提案。

一五．主席指出，依照議事規則第一百三十一
條那項提案通常是要優先表決的。

一六． Mr. KLUTZNICK （美利堅合衆國）反對

多哥代表結束辯論的動緞，強調投票反對向任何新興

國家提供協助並非美國代表團的習慣，如果現在因爲

時冏缺少不得不如此的話，那是極爲迫憾的亭。結束

辯論既非良好程序，本身亦是站不住的。通常郝是在

必要時縯各國代表園有楓會請示政府；美國代表團亟

願求得全陸一致．，但不應總由強迫表決提案的方式逹

成，其中若干提案，不過纔提出數小時之久。

一七． Mr. SHAH! （巴苯斯坦）反跗結柬辯論的

動啟說，巴基斯坦代表團顆投票贊成爲使盧安逹與布

隆提能以獨立國家地位行政起見增撥經費作爲緊急措

施的踏求，但認爲必須與政府磋商，俾可獲得究頤支

持原提案的兩項修正案中那一項修正案的訓令。爲順

從正常的程序起見，它暱據有足可藉以對此事作成判

斷的資料。因此，他問究竟秘霫處是否可爲諮詢委員

會編製一項文件， 說明昞求八00,000美元之數

的根據。耳則，巴基斯坦代表團不贊同諮詢委員會所

表示的一項意見（參閱 A/C.5/929 and Corr.I, 第六

段），卽承付數額應限於二五0.000美元，因其中

涉及以前未台列入過經常預算的＂資產協助支出＂。此

種支出既經斷定是爲確保兩國菇本源務之維持的緊急

措施，究竟是否涉及資產協助一點是無閼緊要的。

緒米拱論的勳謙r).;:.+-柔？t;:.十票通逼，帚祺

者三十四。

一八 ． Mr. QUIJANO （阿根廷）堅持，依照職事

規則第一百五十四條的規定，須待委員會據有秘包長

就突尼西亞提案的經費問題所作的陳述時始可表決。

一九． Mr. TURNER （財務主任）指出文件A/

C.5/929 and Corr . I 載有緇秘害長恨熏考慮認爲爲完

成嚴安逹與布隆提兩項計割所需支出的概數。爲修建

烏松布拉～菇加利路向諮詢委員會提出的概數係菡於

極爲詳細的初步工程探勘所作兩三項嘏算中數宇最低

者，而擬在革加利建造的建築物概算則係莘於在技術

上合格人士的判斷。由此可見，秘畫長已充分計及議

事規則第一百五十四條的要求。

二0. Mr. QUIJANO （阿根廷）說，在某種保留

之下，他接受認爲文件A/C.5/929 and Corr. I 是此項

提案緇費問題的陳述的一種說法。雖然如此，他希望

委員會在此案中所採的行動不會創一先例。

二一． Mr . KITTANI （伊拉克）問，突尼西亞提

案的提案者是否了解一九六二年未支付的此項經費的

任何部分均廄交出。

二二． 主席說，在表決以後，財務主任將晗及此
點。

二三．接著他將突尼西亞所提並經以色列及象牙

海岸參加提出的一項提案付表決，其中主張經第五委

員會於第九一七次會議核定之第十八敝-特派團一

九六二年度訂正緇費三，二二四，八－O美元－＿＿增加

八00.000美元，成爲四，O二四，八－O美元。

經以'3名方式表洪。

主席抽籤決定，由球丹莆先表洪。

嘖成者：蘇丹、敍利亞、坦干伊喀、多哥、突尼面

亞、土耳共、阿拉伯聯合共和國、南斯拉夫、阿富汗、阿

爾及利亞、奧地利、比利時、緬甸、布隆提、柬埔寨、喀麥

隆、中非共和國、錫蘭、査德、智利、哥倫比亞、剛果（布

拉薩市）、剛果（雷堡市）、馬來亞癤邦、加彭、迦納、幾內

亞、印度、印度尼西亞、伊朗、伊拉克、以·色列、象牙海岸、
寮國、黎巴嫩、賴比瑞亞、利比亞、馬利、茅利塔尼亞、

墨西呀、摩洛哥、尼泊爾、荷蘭、奈及利亞、巴革斯坦、

盧安逹、沙烏地阿拉伯、塞內加爾、獅子山、索馬利亞。

反對封：無。

＊棒者：瑞典、泰國、烏克蘭蘇維埃肚會主峩共和

國、蘇維埃肚會主羲共和國聯邦、大不列顛及北愛爾蘭

聯合王瞬、美利堅合衆國、烏拉圭、委內瑞拉、阿根廷、

羨大利亞、巴西、保加利亞、白俄羅斯蘇維埃肚會主逃共

和國、加拿大、中國、古巴、捷克斯拉夫、丹麥、厄瓜多、

薩爾瓦多、芬蘭、法闌西、希臘、匈牙利、愛爾蘭、義大

利、日本、蒙古、紐西閩、挪威、巴拿馬、秘魯、菲律賓、波

蘭、羅馬尼亞、南非、西班牙。
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此項找索以五十票對禾通過，奇楫者三十士。1

二四 ． Mr. UZAMUGURA （寂安逹）代表他本

國政府及布隆提政府發言，對委員會所採行動表示慶

賀。提供追加經費便可茗助兩個新國家應付面臨的許

多困雖問題。

二五． Mr. TURNER （財務主任）針對伊拉克代

表在本次會議中早先提出的一點說，根捩許多代表團

表示的意見，關於一九六二年度追加概算的決瞄案中

將明確規定，撥款八00,000美元在一九六二年

十二月三十一日時如有未支付的任何餘額，將轉入一

項特別信託基金， 在一九六三年度內可爲業緄核定的

用途動用。匿然在一九六二年網下的兩個月中事宜J:

不可能完成兩項計割，同時，又因在涉及査產支出項

目的共他場合下會適用那項程序，那項程序是最合邏

輯的。他建議不妨訥報告員在第五委員會提送大會的

報告書中充分計及此點。

二六． Mr. HODGES （瞄合王國）認爲，在賓際

上， 財務主任使委員會面臨一項新提案。對於此項提

案，委員合尙無時間加以審議而且各代表團勢須諮示

政府。

二七．文件A/C.5/929 and Corr. I 係依大會議事

規則第一百五十四條，就總費問題提出的一項陳述，

但涉及在一九六二年度追加緹費之下諸求的數額。財

務主任瑰在解釋說，在一九六二年度內不需要八00,

000美元全部數額，而請委員會不顧正常預算原

則，將未支付的餘額轉入一項信託基金。

二八．如財務主任於稍後階段告訴委員合究竟在

一九六二年度內是否需要全部追加經費，則較符合適

當預算程序。否則，秘書長鼯依照有賜規則交出未支

付的餘額，如有必要，於一九六三年度再建議動用。

二九． Mr . MHEDHEBI （突尼西亞）支持財務主

任的沼法，卽多數的了解是，突尼西亞提案的用意在

確保盧安逹與布隆提兩項計劃的緤費在一九六．二會計

年度結束後仍有滔落。

三0. Mr. GASS OU （多哥）確認多哥代表國在

投票價成突尼西亞提案時的了解是，八00,000

美元不可能在一九六二年度底以前用完，任何未用完

的餘額在兩項計劃未完成以前均可動用。

三一 ． Mr. KLUTZNICK （美利堅合衆國）說，在

表決突尼西亞提案時，美蘭代表團曾萊摧，因爲斟於
'''' 

1 參閱第九三八次會議，第一段及第二段。

顗係背離聯合國正常預算程序的一種措施，未能有時

間誥示政府。此外，關於財務主任所裁定，經費八O

0,000美元未支付的餘額當轉入下一會計年度一

節，在創此先例以前，必須審慎考慮到一切的後果。

第五委員會同時應該考愿到究竟是否可革於對一項業

經通過的提案所作解釋制定此種程序。

三二． Mr . TURNER （財務主任）指出不但擬蹣

的程序係反映首在過去四次會議中發言的許多代表團

的意見，而且過去在同棵的悄形下亦係依循此種程

序。一九六一年度爲智利桑提亞哥聯合國大良的緤戥

便是一個宜例；自大會決議案一六九二（十六）正文第

二段便可瑨出，大會決定一九六一年度未用餘額移入

一特別帳戶，以應經大會核准的未來之需。

三三．委員會固可採用交出未用餘額及爲一九六

三年度噩行核撥的另一程序，惟就査産支出而言，那

並非慣常採用的程序。

三四． Mr. MALHOTRA （尼泊爾）說，突尼西亞

提案的支持者自始使推定請予迫加經費的兩項計預不

可能於一九六二年完成，而且爲之分配的款項足供完

成計劃之用。但如對此事仍有任何疑竇存在，委員會

或可另行表決一次，俾明白硅定一九六二年底未用的

餘款可爲一九六三年度噩行核摺。

三五 ． Mr. KITTANI （伊拉克）說，他在投票贊

成突尼西亞提案時的了解是，未支付的款項將依照財

務主任說朗的方式移轉。但那些認爲祗是對於增加一

九六二年度迫加溉算之瞄作過表決的委員們在技須上

是正確的，因此委員會目前面臨的困難純屬技額性

質。在此種惰形之下，委員會應等待報告員的綠告書，

誠如財務主任所說，該報告杏應計及突尼西亞提案的

一切影饗。倘在據有該報告査時仍有代表圍認爲爲廓

清技術上的悄形起見仍需一項新提案，它們可以再度

提出那項問題。

三六． Mr. HODGES （聯合王闓）對於第五委員

會在剛纔所作決定中忽略了正常程序深感不安。如在

表決的時間確切知道爲一九六二年度獲取的煙費一大

部分須轉入一九六三年度的話，有些代表固很可能採

取不同的投票態度。他贊同伊拉克代表所作的建蹣。

三七 ． Mr. AHMED （蘇丹）區財務主任的假定

是極爲合理的，因爲所有代表團在投票時必然充分了

解八00,000美元在一九六二年底以前是不可能

用完的，因此餘額必須轉入一九六三年度。如果委員
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會目前決定餘額不能移轉，便等於決定計劃不可能完

成，這不是任何代表團的意向。

三八．他恐怕伊拉克的建瞄如獲採納，大家又將

對涉及執告出稿有關部分的事項的啻慬軍新展開辯

論。委員會應在本次會跟極爲明確地表示意見，俾報

告員可以知道應將那一項沃定記賊下來。如採用尼泊

爾的建議，此點便可明確。

三九 ． Mr. CURTIS （筷大利亞）支持伊拉克的建

箴， 因爲伊拉克的建議可使各代表園有時間考慮它

們的意度，並可使委員會避免目前靈行討論問題的實

體。

四0. 土席建議委員會在報告員擬就一案文以
前不再討論。

洪定如謙。

四一． 主席請各代裘團說明它們的投票。

四二． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）說，他首楽權，

並非由於他不願處安逹與布隆提改善惰況，而是因爲

他認爲目前的困艱画接要由比利時的薤民政策負責，

因此應由比利時負擔目前所需的援助方案的戥用。再

則，文件A/C.~/929 and Corr. I 述及的那一類計劃屬

於業務性質，所需經費不應出自聯合國經常預算，後

者純係爲了行政上的支出而設。那種査産支出以其他

來源應付更爲有敖。再說，委員會對於兩項計劃未獲

得足可描以作成經過審慎考慮之決定的詳細資料。捷

克代表團竭力贊同謀詢委員會在其報告書第二、三兩

句中（參閱A/C.5/929 and Corr. I , 第六段）所採取的

態度。

四三． Mr . SHAHI （巴革斯坦）說，雖然他對於

程序有相當的疑問，但曾投票贊成那項提案， 因爲他

認爲小於八00,000美元之數不足以完成計劃。

四四．橫田先生（日本）說，在表決時他曾乗
權，那並非由於他對於兩項計劃的迫切有任何疑問，

而是因爲他和誇詢委員會一樣有所疑慮。二五0 . 0

00美元之數足可鬪辦計割。惟日本代表團當給予

秘書長依照決職案一七四六（十六）正文第四段(c)提

送的報告盅中建議的技領及緇濟援助計劃以同情的考

慮。

四五． Mr . KLUTZNICK （美利堅合衆國）說，他

的楽權不可解釋爲對於兩個新國家的需要缺乏了解。

相反地，美噩業已參加對兩國菇本需要的評估工作。

雖然他對於委員會所採程序極感俄疑 ， 但在表決那項

提案時，美國並未投票反對，而祗是棄權，因爲它充

分承認兩項計劃有迫切的需要。

四六． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主莪共和圖

聯邦）說，在表決時 ， 他會楽權 ， 理由與捷克代表相同；

比利時曾倒割盧安逹與布隆提的財富，現應作賭償。

他充分了解兩國的迫切需要， 但認爲不應違反聯合國

的正常程序。那是符合蘇聯代表團自始所抱頗度的，

它曾投票反對大會決議案一七四六（十六）正文第五

裊因它認爲此種支出不應出自經常預算。

四七 ． Mr. HODGES （喵合王噩）說，他雖與於

臨安逹與布隆提的需要表示同情， 但也棄權，因爲他

認爲此種計鄧l的繼費不暱出自網常預算。他竭力贅同

豁詢委員會的意見，並說，雖然他不願同意增加追加

概與他原會支持二五0,000美元之職， 因爲此數

甑可應付一九六二年內可以進行的工作。委員會如據

有秘杏長依照決議案一七四六（十六）正文第四段(c)

提送的報告召便可比較容易作成決定。

四八． Mr. HASRAT（阿富汗）說，雖然他反對鉅

額追加概算， 但曾投票贊成那項提案，因爲盧安逹與

布區提的需要迫切，聯合國應竭力應付。

四九． Mr. SOL TYSIAK （波蘭）說，他會棄權 ，

因爲他認爲業移支出不應出自經常預算。事實上，波

闌代表團曾於大會第十六屆會（第八九五次會議）建職

把聯合國預算分爲菜務預算及行政預算兩部，不幸未

獲通過。此外，華於同一理由，波蘭代表圏曾投票反

對大會決職宗一七四六（十六）正文第五段。他本人贊

同捷克代表及諜詢委員會表示的意兄。

五0 . Mr. AHMED （蘇丹）說，由於他在第九三

五次會議說明的理由，他目投票贊成那項提案。他原

希望諮詢委員會重行考慮此$,但因多數代表團認爲

不可能，他遂撤回他在那次合議中所作的建籤。

五一． Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）說，他投票

贊成那項提案的理由是：第一，他認爲那種表決是極

爲正常的；第二， 秘書長原先係舘求八00,000

美元；第三， 兩個新國家的需要至鉅， 而且迫切。他

對於所有代表郾對於那一類需要具有同樣了解感覺欣

慰。

五二 ． Mr . AGHNIDES （行政及預算問題諦詢

委員會主席）說，他願論及在辯論的過程中針哥貓詢

委員會所作的若干批評。在審議秘書長在一九六二

年度追加概算之下另撥八00 , 000美元的請求時 ，
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誇詢委員會，站在本組織財務照顧者的地位，認爲必

須遵守大會爲它訂定的規則和條例。第五委員會抱羞

同樣的態度，此可證諸它訓令主席爲睺事規則第一百

五十四條的實施致函大會主席(A/C.5/972)一邛。第

五委員會的那項決定和許多其他決定證明了它的原則

和程序不僅是抽象觀念，而且是行動的實際準則。但

是，它在本次會議所作的決定是和它的一貫態度廊突

的。問題不在究竟是否任何代表團或諮詢委員會願意

或不願意鷲助盧安達與布隆提一一必須給與援助一點

是一致同意的一而在如何可以在不違反聯合國財務

規則及條例之下提供此種援助。使諄詢委員會沮喪的

是，批評它仍抱羞通常嚴守財務及預算程序的態度審

餓此·項諮求。委員會可以不同意諮詢委員會所作的建

議，但不大可以反對此項建議所根據的理由。他希望

委員會剛纔所作的決定不當作一個先例。

午梭五時四十分散令

第九三入次會議

一元＊二年十一月二日呈堺五午前十時五十五分鉦約

主麻： Mr. 」an Paul BANNIER （荷蘭）

讓程項目六十一

一九六二會計年度追加概算(A/5223, A/ 
5239, A/5272 and Corr.1, A/C.5/927, 

A/C.5/929 and Corr.I, A/C.5/931 and 

Corr.I, A/C.5/L.728）（續前）

為依照大含決議含一七四六（十六）在盧

安達及布隆採維持主妾事務採取緊，愈

扯祀所負擔之額外財或表務(A/C.5／妒9

and Corr.I）（續前）

－ ． 劉先生（中國）說，在第九三七次會議表決
那筆最後核定的擬職經費八00,000美元時，中

國代表棄權係出於錯誤。中國代表團疫際上贊成那筆

經費，他希望在委員會報告書中把它的立場正確記載

下來。

二． Mr. ZELLEKE （衣索比亞）感覺遺憾說，他

因爲缺席，所以未能參加第九三七次會議中舉行的表

決。衣索比亞亳無保留地贊成那次作成的決定，並擬
在大會全體會議中投票贊成那筆八00,000美元

的籃費。

鏡程項目六十二

一九六三會計年度概算(A/5121 and 

Corr.I, A/5179, A/5205, A/5207, A/ 

5243, A/5263, A/5267, A/5272 and 

Corr.1, A/C.5 / 919, A/C.5 / 925, A/C.5/ 

926, .A/C.5 /928, A/ C.5/930, A/ C.5/ 931 

and Corr.1, A/C.5/935, A/ C.5/ 937, A/ 

C.5 /L.726, A/C.5 / L.730, A/C.5/L.733, 

A/C.5/L.734, A/C.5/L.735）（續前）＊

祁讀(A/C.5/L.726）（續前）＊＊

第三款．薪俸與工~(A/5121 and Corr.I, A/5179, 

A/5205, A/s207, A/5243, A/5272 and Corr. I , 

A/C.5/919, A/C. .5/931 and Corr, 1, A/C.5/L.730, 

A/C.5/L.733, A/C.5/L.735）（情前）＊＊

三．主席促請委員會注惹美國及蘇聯分別提餚
載入委員合緘告書中的兩項案文(A/C.5/L.733及 A/

C.s/L.735) 。

四． Mr. HODGES （聯合王國）說，他贊同過去

多數發言人所說，秘書處職員調遣問題極關軍要，值

得徹底硏究。但是視在不必浪費吉貴時間來詳細討

論新案文，或許祗須核定行政及預算問題諮詢委員會

在共報告宙(A/5207)中一一特別是第八段、第三十八

段、第五十二段及最闞厭要的第一二三段中一就此

問題所作成的建議就行了。甾於第一二三段，祗須用

一項陳述來補充，說工作及人員的分配不僅暱根據每

＊續第九三六次會議。

＊＊綠第九三四次會鎰。
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一新方案而且應參照現有工作來研究。此外，並須諧

行玫管理邛務盅編緤一項詳細韍告書，以備向大會第

十八屆會提出。關於此點，他強調說，諒詢委員會及

行玫管理事務嘉從事的研究應以全體職員爲對象。

五．美國代表問一九六三年度制設新員額的等級

是如何確定的。此項問題業緹文件 A/C.5/L. 730 第三

段答覆了， Mr. Hodges 希望將來審査現有負額時亦

抱同樣審慎的態度。

六．他希望，在秘書長從邛編製一九六四年度衹

算時，膈於需要職員問題的斫究，不但獲得行政管理

康務處的合作，而且獲得秘書鼠所有各部門的合作，

由每一部門向財務主任提出需要額外職員及保留瑰有

人員的詳細理由。他顳訪美利堅合衆國及蘇啪代表各

自撤回他們的案文， 誤報告員依剛纔所建議的瓣法草

擬一個報告書。

七． Mr. BENDER （美利堅合衆國）接受此項建

瞄。

八． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主義共和國聯

邦）亦接受聯合王國代表的建議，但是報告齿卻應充

分地敍述委員會中討諭的詳悄，並載述各方曾緤提出

的種種提案。最嘛要的一點是，將來諮詢委員會及行

政管理事務盧從事的調査不暱純粹以新員額爲對象，

因爲眞正的需要是研究工作和現有職員的分配情形，

以便確定新工作可由熏新調動職務或裁撤無用單位的

方式來由現有人員吸收的程度。

九． Mr. MALHOTRA （尼泊爾）指出美國所提

案文(A/C.5/L.733)與蘇聯所提案文 (A/C.5/L.735)

僅略有不同。美國案文第一段最後一句的開頭是：＂第

五委員會希望行政管理事務處亦於一九六三年內作一

調査..."'而蘇聯案文則稱第五委員會｀｀認爲行政管

理事務處必須於一九六三年內從事一項調疍..."。關

於第二段第一句，他認爲最好採用蘇聯案文，共中說

諮詢委員會通常都應額外注意現有職員人力及其利用

的問題，但在美國宗文之下，諦詢委員會卻祗須在諧

增職員名額時注意那個事項。

-0 . 他指出那兩項案文均未計及諮詢委員會赧

告國(A/5207)第八段。那一段說，硏究的對象不嫗限

於工作暈，而卻也應該計及工作關係，以期避免會所

各部門與各區域經濟委員會各部門之間由於宜施工作

分散政策所引起的工作風疊情形。最後一點應在委員

會報告書中提及。

--. Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）強調蘇聯代

表腮提案與美國代表團提案的主要不同之點是：美閾

代表圏僅請求從事研究秘習虞工作的將來分配，蘇聯

代表圏卻不僅請求如此，而且請求硏究各部門間工作

的目前分配。那是一件極靈要的事項，因爲如果工作

噩分配不均，職員便易感疲乏，效率便有璐低的危險。

爲確保問題受到適當的研究起見，如果聯合王圜和蘇

聯代表園不反鉺的話，似當由報告員把他的報告書分

爲兩部分，一部分涉及秘書處工作的未來支配問題，

另一部分則涉及料正各部門工作分配現有不正常現象

的方法。爲便利行政管理事務處的工作起見，可由各

部門的首長在職員理事會的合作之下立刻進行一項調

査，以便査明究竟職員經常對於工作支配失當的埋怨

是否確有理由存在。此種調查的結果可以提送赧告員

以利共工作的進行。

一二 ． Mr. HODGES （聯合王國）促閼哥倫比亞

代表注意，說他所闕切的問頲已經諳詢委員會線告書

第一二二段明白提到，並說他可以斷言，秘書長和行

政管理邛務處必將充分計及。再考由於宜際上的及

行政上的理由，他認爲不可能從事那位代表所建瞄的

調査。

一三．在 Mr, ARBOLEDA （哥倫比亞）與 Mr.

QUAO （迦納）（報告員）交換意見以後，主席建議，
皝然美國和蘇聯代表已撤回他們的提案(A/C.5/L.733 

及 A/C.5/L.735），委員會便廄諜報告員在他的執告徨

中裁述委員會討論的情形，並依照聯合王圜的建議，

說明委員會已核定諮詢委員會報告魯第八段、第三十

八段、第五十二段及第一二三段，並且表明委員會認

爲報告書宜照聯合王國代表及其他代表所說的方式加

以補充。

一四． Mr. LIVERAN （以色列）贊同此項建議，

惟須苯於一項了解，卽委員會親告書應當計及所有代

表團的意見。

決定如議。

一五． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主羲共和國

聯邦）對於他主張規定第三敖經衆最高限額之議未獲

得委員會中很大多數的支持，表示遺憾。 他不堅持把

它付表決，但鯀聯代表團卻不得不投票反對所請撥的

經費；它認爲秘舌處的職員可以大大地減少，工作可

以較爲妥菩地分配於各單位，並應確定一種優先次序

制度來執行各項任務。再者，眞正的工作分散必可膽



第九三八次會瞄－一九六二年十一月二日 I 17 

出相當大的力最用以應付新的工作。同時秘書處工作

合理支配以後，亦可動員目前未曾好好利用的力是。

一六．秘書處內的此類改革應與下述其他措施同

時進行：作成涉及經費之法定的聯合國戡閽在作成決

定時應該表示進一步的持軍。同時，它們應該確定一

種嚴格的優先次序制度來執行方案，並應參照質際悄

形確定工作量及時限。 最後，它們對於有用秸度業已

失去一郡分或甚至全部的方案或槻關，應該從事審憤

的檢討。如果那樣，秘書盧在蘇聯代表圍建箴的蕷算

限度內確切執行職務是亳無困難的。

一七 ． Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）願意說明，

雖然他完全贊同麻聯代表認爲必須檢討秘害處工作分

配的意兄，但他不能支持蘇聯代表主張大大核減第三

歆諧撥緹費的提瞄。此種核減將使秘書處的工作甚至

更爲困難：宜際上與其說職員受工作分配不善的影

響，不如說他們的工作是過靈。

一八 ． Mr. TEMPLETON （紐西蘭）說，委員會

顯然準備核准諳詢委員會的建瞄。因此，他很高興知
道蘇聨代表不堅持表決他的提案。雖然如此，蘇聯代

表團決定投票反對諉詢委員合的建議一點，也遠是使

人遺憾的。蘇聯代表早先說過，蘚聯代表團對秘書長

具有信心。而且 Mr. Templeton 探信，秘書長身爲｀｀本

組織的行政首長'\必能充分勝任，將秘盅處有效地組

娥起來。他認爲盛聯那種信任的表示和蘇聯代表剛纔

所作的詳細批評是很難調和的。

一九．在他看來，增加職員主要是由於會員圉所

作決定而引起的，秘書長爲使他的行政能適應新需要

起見，必須有某種伸縮除地。就紐西蘭代表團而言，

它對秘書長及秘魯處具有充分信心。

二0 . Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主義共和國

聯邦）感覺遺憾的是，他對秘書處執行職務所作的批

評竟被解釋爲對秘書蹋和秘書長缺乏信心。倘若一切

的批評都被如此解釋，委員會便亳無用處可言。蘇聯

代表團之所以哥秘書處的工作表示意見，無非希望那

些意見有助於聯合國工作的改進。

二一． Mr. KOLBASIN （白俄羅斯蘇維埃肚會主

義共和園）也不承認紐西蘭代表對於蘇聯代表陳述所

武斷提出的那種消極解釋。大家都知漳，肚會主榖國

家對秘杏長具有信心，不過在原則上它們仍然認爲秘

'3處的成員及組戢應該反映世界三個主要國家集團的

存在。

二二．主席誥委員會表決諦詢委員會的建議。
諮詢委員合建職的最後數額，計及籃濟塈iitl:合理事會

決定所引起的訂正概數，計爲四三，O五九，000芙

元。

誇噝］委頁會請没拾三款垃靑四三， O五-Ju, 000 
美元的迂謙(A/5207，第一＊五反叉 A/5243，第十三

段）yJ.*+-柔對十一票初積通過，希旗者.::..O

二三．主席促請委員會注意，諉詢委員會曾在
其報告留(A/5207)第二十九段中建識將新聞廳一九

六三年度全郡支出最高限額爲六百萬美元。根據該報

告書第三十段來沼，該委員會對於第三款緇費所建瞄

的核減可使全部支出降低至六百萬美元的最高限額之

內。帙然第五委員會業已核可謠詢委員會所作的其他

建箴，尤共是躺於第五款職員旅費及第十赦總務費那

兩個適用同樣考慮的建議，所以他推定委員會已經默

然核可了將新聞顱一九六三年度全郡支出最高限額定

爲六百萵美元的建議。

第四款．一敖人事費 (A/5205, A/5207, A/5243, A/ 

5272 and Corr. I, A/C.5/919, A/C.5/931 and 

Corr. I) 

二四．土席：向委員會報告，如果計及訂正既數，
秘杏長建議的數字便爲一O，四三四，九00美元，諮

詢委員會建議的數字便爲一0,0八九，五00美元。

二五． Miss MOFFAT （澳大利亞）說，喪大利亞

代表圈擬支持詰詢委員會的建瞄。可是第四款第陸項

（職員訓練方案）概數的上升可謂已逹驁人程度。那種

增加一部分由於第陸項瑨加了一筆俄鼯訓練緄費一O

0,000美元的新項目。不過羨大利亞代表圈所以

要求發首，還是因爲訓練方案所列款項遽增的操故。

諮詢委員會在共赧告~(A/5207，第一七四段）中提出

了有胭訓練力案鏴款的原則問題。此項方案最初的目

的是，訓練未有人員在秘書盧任職的新會員國的國民

永久擔任常設員額的職位。

二六．然而有若干新會員國不能讓它們的受過訓

練的職員擔任永久性的職位，但又想要培羞它們的初

級人員，因此後來決定此項方案可以包括定期任用人

員在內，從而逹到一面爲秘舌虞一面也爲國家訓練人

員的雙誆目的。如果大批受訓人員未參加秘宙盧，或

只在受犀了一個極短期間後卽行離去，就會引起這樣

一項問題：究竟把訓練方案的全郡費用記入經常蕷算

第四款，而不一舉例而言-利用各種技術協助方
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案下可動用的款項，是否確係最合宜的預算程序？澳

大利亞代表郾認爲此事值得詳加審査。

二七．該代表團並支持誇詢委員會的建瞄（同前，

第一七三段），考慮訂立一種統法，由關係政府提供奉

派受訓國民的旅費。那樣一來，秘害處便可在大會核

定的經費限度之內微聘並訓練數目大得很多的候選

人。

谘曲委員令請揸第四款．＇立靑一0,0,、九，五00

吳元d9文氙(A/5207，第一七＾＇丈叉 A/'43 ，第十三

段）以六十三票封禾初瀆通過，紊根渚十三。

二八． Mr. MOLEROV （保加利亞）說，他會投票

反對第三款諮撥的經費，因爲他不相信秘書處現有的

專門人員一，八00個名額及一般事務人員二，000

個名額還不足以履行其所負査任。添設員額二一五名

的需要在他沼來是沒有充分理由的。

二九．他琫於相同的理由也不得不投票反潁第四

款聵療的鎘費，因爲第四款的支出與第三款的支出是

密切關聯的。

三0. 他並不認爲紐西蘭代表所作的批評是合理

的。蘇聨代表業已明白說明，若干代表團不能支持騁

撥經費的理由，是完全妥當的。

三一． Mr. HODGES （聯合王國）說，他曾投票

贊成第四款腈撥的經費，但他強調他和澳大利亞代表

團一棵，亦對於初級專門人員訓練方案表示關切。

三二．劉先生（中國）說，他之所以投票贊成预
算第三及第四兩款瞎撥的艦費係基於一項了解， 卽委
員會所作涉及添設員額的決定僅適用於一九六三會計

年度，而且這種增添的職員不一定是永久性的。

收入就弇(A/520:5, A/5207, A/5243, 

A/C.5/919）（瀆前）＊＊＊

收入第一款．珮頁折玲就收入（續前）＊＊＊

三三．主席指出，秘書長的初步概數八，八O
0,000美元(A/5205)應按詐詢委員會在依經漪翌

肚會理事會決定所提訂正概數(A/C.5/L.919)內核定

的數額，增加二八，000美元(A/5243)。諮詢委員會

曾建識將初步棍數核減一00,000美元(A/5207,

第三一五段）。因此諦詢委員會建綫的概數共爲八，七

二八，000美元。

＂＊續第九二三次會議。

缸琫頁令迂汲妁第一款概敖八，卡二八，000

美元(A/5207, 第三一六段叉A/5243，茅西，文）喝絃初

1h一致通道。

第五婚．技術方案(A/5205, A/s207, A/C.5/937): 

第十三敬．經流發晨；第十四款．社令工作；第十

五款．人摧工作；第十六款．入共行政；第十七款．

麻醉品管制

三四．主席指出，秘書長請撩的一九六三年度
第十三款至第十七款艇戥數額與一九六二年度相同，

計爲六百四十萬美元。他促請注意詰詢委員會隷告書

(A/5207)第二六二段至第二七七段，尤其是第二六五

段。諮詢委員會在該段中說，該委員會擬待大合本身審

議一九六三年度預算第五編所列經費數額後再就所提

第十三款、第十四款及第十六款概數作成建瞄。他並

促詰注意秘徂長關於技術方案的節略(A/C.5/937) 。

三五． Mr. DE SEYNES （主管緄濟及秕會事務

次長）指出委員會目前討論的問題具有三個不同的方

面。

三六．第一，是技術協助方案緇費自經常蕷算內

開支時所用的編製預算方法問題；兩年前大會會採取

一項緊急措施，撥款五百萬美元，充作許多新獨立國

家在以後兩個會計年度中的技術協助費用，以致把這

個問題弄得很複雜。因爲辦理設籃必要機檔所需的初

步工作花養了一些時間，所以在第二個合計年痰寰際

動用那筆臨費的比例遠超過第一個會計年度；結果，

引起了究須在一九六三年度衹算內列入一筆什麼支出

數額的問題。事宜上，並沒有立法上的決定，要將五

百萬美元在第二個會計年度動用的部分列入概算之

內，但亦無禁止那個步蝶的任何決定。在此種情形之

下，秘書長一面軼不忽略程序因素的噩要性，一面卻

憑比較廣泛的背景來衡猖此類因素，原是很合理的 ，

而由秘杏長節咯(A/C.~/937)中所說種種新需要的出

現情形來溍，如果他腈求了較少的款額，那麼，他的

態度便將失之過於輻率了。

三七 ． 第二點，是若千年來曾緄若干代表團提出

過的技術協助工作經費群措方法的問題。正如大家所

知，迄今爲止，此類工作經費是由兩項並行的方法來

酶措的：一係經由自願捐助的技徹協叻擴大方案，一

係經由經常預算。此項問題目前極爲軍要，因爲最近

在擴大方案之下宜布的全部捐助額不像所希望的增加

得那樣大，假定新入會會員國亟欲分享技術協助之利

的話，那樣的增加顯然不足以按照合冝的速度來進行
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工作。自本組織長期政策的觀點而言，此項問題也具

有同樣瘋要性，關於此點，或可回想一下聨合國當年

何以認爲必須採用此種雙匯器款方法的理由。

三八 ． 本組織自始便認爲技額協助是它的正常職

務之一，因此，自憲章的宗旨及各項決歲案常常裁定

的宗旨而言，這種職務至少｀多少具有一種拘束的性質。

嗣後，眞正的需要逐漸被人了解，有時似乎宜於或必

須加強技額協助工作的這一個或另一個部鬥，俾可確

保方案的均衡調和，並按適當比例計及種種需要。但

因十三年前確定了最初的百分比，雖然最近稍具伸縮

性質，但是擴大方案款項的分配仍受最初所作嚴格規

定的肜響，因此大會和經瀕盟肚會理事會在若干場合

之下，爲加強各國政府特別霆視的若干技術協助工作

方面起見，不得不求助於紐常預算。他相信此種情勢

在某種程度內仍將繼積下去，因此大會勢須和過去一

棫決定贊成一個雙重的籃敖方法。當然，要確立一個

標準，朗確決定強迫性捐助應具何種作用及自願捐助

應具何種作用，是極爲困雞的。無論如何此項問題不

能一次卽告永遠解決；固然目前這個分配方法具有現

時正在採用的優點，可是沒有人能說它是合乎理憩

的，或是基於絕對合理粿準的，如果此項問題比較過

去受到更爲徹底更有系統的審査，那是不足爲奇的。

三九．這樣一來，便引起了問題的第三方面一一

換言之，卽秘國長所說的受控制的擴展政策。委員會

目前面臨的問題一卽是柢據受助國的需要、捐助國

政府的態度以及聯合國技術協助擴大方案及特設琫金

會認捐會識的結果來看，緤常技術協助方案匯該維持

何種水平的問題＿一不但涉及技術協助，而且涉及聯

合國所有緄濟及肚會工作。在他個人看來，秘書長所

確定的＂有控制的擴展＂概念是和受到世界輿諭那櫟熱

烈反應的｀｀聯合圍發展十年＂概念分不開的，關於此

點，技術協助方案水平的討論是朝蒞正確方向設計第

一個步騶的棪會。

四O．秘甾處很了解自願方案捐助國政府及緤常

預算主要綠款國政府兩者的關切。它知這要使當年援

助方案所以能侈獲得進展的最初熱誠維持下去，主要就

必須由圀際槻昫具有一種決心，證明它們可以動用的

款項是在可能範圍之內盅昷有效利用了的。今日比以

前不同，立法者對於經致動用方面發出的問題更多了，

因此聯合國動用款項的方法及程序必須不斷地改進。

四一．在目前情況之下，要做到有控制的擴展，

也許須替一個仍待決定的期閬，確定一系列的目郡。

秘書處遺受批評也許是不無理由的，因爲它腩求把三

年前核揸來應付當時所謂一種緊急情況的經費結轉下

來；錯誤可能是當時未曾預菸到緊急狀況在兩年之內

不能克服，也未首計及長期的展望。避免年年都會産

生的困難的唯一方法就是在發展十年的範圍內，確定

一系列的目瞟，把一項有控制的擴展政策的不同階段

表示出來。倘能爲技術協助工作做到此點，將來辯論

的進行當可較爲明確較爲容易。

四二．更爲廣泛地提到聯合國的整個罷濟及肚會

工作，他說硏究一下第五委員會用以決定此種工作經

費的程序，可能是有用的。聯合國從未訂出一種在適

當時候把經濟紫肚會理事會或第二及第三委員會所擬

方案與第五委員會所撥罷費兩相比較的程序。自此一

覿點而言，各專門掞關的安排是比較妥菩的，現在亟

須考慮在什麼條件之下癤合國可以採用同樣的程序。

若干年來，方案的擴展與資源的增加兩者之間並無共

同的尺度；此穂情況對於所作工作和向政府及決策機

膈所供服務的素質，以及對於秘盪處人員一—共中已

有許多人工作過度一的健康及輻利都有影響，是足

以使人深感不安的。在發展十年及有控制的擴展政策

的範圍內，把方案與査源兩相劉照，這種程序可使每

年都有機會把工作方案與核定經費配合起來。

四三．最後，第五委員會如有更多的文件，將經

演及肚會工作詳盡說明，以便據以判斷本組繚在發展

十年中的成就，那麼它就易於作成決定。緇濟及肚會

事移部對於預算分類問題，做了許多工作，特別是爲

了發展落後國家，其意在使預算成爲經濟及肚會政策

的一種工具。它訂定了若干方法，業經二十多個政府

採用，惟在討論聯合國預算時尙未適用。他並非建瞞

改變預算的現有結構；唯一目的在使第五委員會較爲
明瞭一個受控制的擴展政策所具有的要求和可能性。

因四．倘要實現大家寄予發展十年的希望，便須

採取第五委員會權力範圍以內的若干行政上、財政上

及預算上的措施，同時倘要在一九六三年度內獲得進

展，便須立刻考慮此類措施。

四五． Mr. HODGES （聯合王國）獲得 Mr . AKE 

（象牙海岸）的支持，諮求作爲一個例外，把 Mr. de 

Seynes 剛縐所作軍要陳述的詳細摘要，在本會瞄簡要

記錄中或作爲委員會一項文件升」印出來。

四六．土席說，此項陳述將作爲委員會文件在
A/C.5/L.736 編號下印發。

午棪一時禾五分歆會
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第九三九次會議

一大六;::..年十一月五日星期一午4支三時;::..十分紐鈞

主 席 ： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 

Corr.1, A/ 5179, A/5205, A/5207, A/ 

5243, A/ 5263, A/ 5267, A / 5272 and 

Corr.1, A/ C.5/ 9 19, A/ C.5/ 925, A/C.5/ 

926, A/ C.5 / 928, A/ C.5/930, A/C.5/ 

931 and Corr.1, A/ C.5/ 935, A/C.5/ 937, 

A/ C.5/ L.726,, A/ C.5/L.730, A/ C.5/ 

L.733, A/C.5/ L.734, A/ C.5/L.735, A/ 

C.5/L.736）（續前）

一羰計拾（續前）＊

-. Mr. MHEDHEBI （突尼西亞）蒼熏指出聯合

國會員國及各專門槻厠會員國必須緣付的會費總額的

鉅大；一九六三年度此項會費計逹一八九 ，二七四，四

O七美元，另加對緊急軍及聯剛的捐款和對各項協助

方案的志願捐款。突尼西亞與於本組鏃支出的不斷增

加很感關切，這種增加使預算穏定政策愈加必要何況

本組織的財政情況又很嚴靈呢 ？ 可是大家必須考慮此

項政策是否會減低本組織的動力和效率。

二．概算的增加主要由於有節制的職員擴增，共

目的在加強會所網濟及社會部門和區域經濟委員會。

這種擴增是必要的，因爲會員國曾表示希望進一步發

展本組織的工作，而聯合國發展十年又必然加強這種

趨勢。行政及預算問題諮詢委員會承藹秘書長因此處

於一種困艱的地位，但它認爲接受經常擴增職員的原

則爲時過早；爲了适些理由 ， 它覺得不能完全贊同秘

書長的提案。突尼西亞認爲這種謹慎態度是正當的，

將對諮詢委員會提識的節減投贊成票。和其他許多代

表團一棵，它認爲經由設計和工作方法的合理化、工作

的分散及伋先次序的遵守， 還可獲致大蜇的揖節。關

於這一點，希望大會以應有的注意去審議大會第十六

＊ 續第九三六次會諾。

屆會主席所提的建議 (A/51 23)。凡因增設輔助槻膈

而發生力盅分散情形的各部門 ， 共工作便應獲得較大

的集中；解除殖民地化的工作就是一個恰當的範例。

可是在任何情形下，大家都不得讓節約的措蓖妨礙本

組織促進經濟與社會發展的努力。事實上，這些努力
邸予加粲。

三．聯合國當然必須品入爲出把抱員與査源配合

起來， 但如代理秘書長所說，它也應該維持一種向前

君的態度 ， 繼續成爲一個增長的生氣勃勃的組織(A/

C.5/925)。突尼西亞和代理秘書長一樣，也對本組緻

抱有信心。它已經提供了這種信心的證據，並將搵續

以共物力及人力來供本組織支配，並分擔必要的級牲。

它希望所有會員國都會履行它們的義務 ， 並接受國際

法院的謀詢意見(A/5 1 61)作爲當前困雄的解決瓣法。

四．至於秘書處職員的地城分配，突尼四亞代表

團諮爲工作、才幹及忠誠的標準應該比其他一切考慮

爲優先。 可是祗有將秘書處的高級職員包括在內，公

平的地域分配纔能宜現。關於這一點，秘書朵郫告滘

(A/C.5/933)內所列數字無須加以評論 ； 舉例來說 ，

大家可以瑨到，保留給非洲的八十一個員額舐包括高

等專員(P-5)職等以上的員額十個， 但卻包括助理專

員(P- 1 )員額十六個。突尼西亞代表團察悉過去一年

內頗有進展，但認爲要使職員的組成眞正反映本組織

的地域組成尙待進一步的努力。

五 ． Mr. BOUD JAKD JI （阿爾及利亞）說，一般

辯論給予各國政府一個概會，以便就秘書長和審議戡

關工作所應根據的財政及行政原則說明它們的意見。

阿爾及利亞最近纔獲准加入本組織，因此， 他的代表

團不欲就委員會上的問題作過分偶遽的判斷。可是它

對本組織逹到的財政僵局卻已緄能表示共焦慮了。會

費的稻欠、各項預算數額的龐大以及發行公債與向其

他帳戶借支等情形，都是前途困難的預兆，足以危及

將來可能維持和平行動與經濟及肚會發展方面工作所

需經賚的籌供。支出的逐年增加令人擔心。不能僅僅

以若干會員國的入會來解釋。阿爾及利亞代表園將支

持任何促進相當穏定的建議， 以期在目前這個時期與

符合瞄合國動態性質的發展時期之間得到一個短暫的

休息時間。 這並不是一個制止擴展一一擴展是反映不



第九三九次會議－一九六二年十一月五日 121 

斯增長的一個正常現象一一的問題，而卻是一個要作

必要調整以應付危概的問題。關於這一點， 阿爾及利

亞代表團支持秘杏長的節制政策。

六．秘書處的行政槻櫧現在花費了很多的款項，

使技術協助方案受到妨害。如果將職員更合理地分配，

如果將各種會議的數目慎重地限制，又如果將不再必

要的特派園取消，情形就可得到改善。各主要委員會

與經濟暨肚會理事會在共計劃的迫切性和優先性未明

白確定前，不應代表聯合囪承擔財政責任。至於輔助

機覇方面，它們應該尊熏聯合國財務條例和細則，在

秘害長未能在以後一年度的初步概算中喈撥相當款項

前應暫綏從堪涉及緹費問題的新方案。這樣，大會就

可保留其經由第五委員會行使的財務、管制和預算職

權。

七．希望將來祗就具有眞正非常性質的費用提出

追加概算。

八．阿爾及利亞的立揚引起了一個用什麼標準來

估定其對預算攤款的困難問題。阿爾及利亞經濟的主

要特點是長期的發展落後狀態，此乃有系統的、－長時

問的殖民剝削的結果，而阿爾及利亞剛剛掙脫的戰爭

又加重了這種狀態。除了破裝、經濟及肚會生活的癱

瘓和國外貿易的停頓種種影礬之外，又加上少數有產

分子主持的人口與査本逃避，以致發生了脫節視象。

自從第二次世界大戦以來，沒有任何慟突造成人力與

物力資源的如此破壞。阿爾及利亞在睪際收支差額方

面必然會遭遇困難，或不能得到級付其會費所必需的

硬幣。在今後長時間內阿爾及利亞的復原努力將花費

其所有力熹與査源。阿爾及利亞希望在攤派其會費時

合計及這種情況。

九．阿爾及利亞一方面渴欲改善其經濟情況，他

方面又要保持其政治獨立，對於發展十年及技術協助

方案的目楔表示贊同。

-0. 若干新會員國加入以後，聯合國逐漸成爲

眞正全世界性的組織。可是秘書處難爲本組織不可缺

少的工具，卻沒有反映那個要使本組餓成爲所有會員

國創造天才熔爐的願望。幸而具有必要能力的高級官
員並不限於少數會員國纔有，因此沒有什麼惰由可以

妨礙在盡可能廣泛的基礎上宣現職員的公干地域分

配。膈於這一點，阿爾及利亞代表團歡迎秘書長所已

採取的措施和他正擬採取的措施。最後， Mr. Boud

jakdji就概算編製的明晰，對秘帯長表示讚楊同時並

向豁詢委員會噩賀它那一番令人欽佩的澄清工夫，因

爲那樣澄清以後，委員會的工作便簡化了它可以在完

全知悉各項事實的情形下作出決定。

沏讀(A/C.5/L.726）（續前）

第五緝．技術方案（庫205, A/5201, A/C.5/937, 

A/C.5/L.736）（續前）：第十三敖．經濟發晨；第十

四敖．社令工作；第十五款．人摧工作；第十＊款．

公共行攻；第十七款．麻醉品管制

－－． 主席解釋說，各位委員匿無提案，那末
就第十五、十六（第貳項－~業務、執行及行政人員）及

十七等三款而旨，委員會當將諮詢委員會的建議付表

決。就第十三、十四及十六（第壹項－~訓練、諮商及

硏究）等三款而言，它當將秘書長的瓶數付表決，因踏

詢委員會沒有提出建瞄。

一二． Mr. KOUTOBLENA （多哥）說他由衷地

支持秘書長的提案，因爲那些提案只是維持在擷算第

五編所列範圍內向各國政府所供技術協助的現有水平

所必要的蔽低限度。秘書長本人甘說，以少於建議數

額六百四十萬美元的接款夫應付會員國設想妥斡而且

數最日增的協助詰求是不可能的。

一三．和所有非洲國家一棵，多哥乜在經濟及社

會方面面臨很大的財政困難，因此它劉於聯合國或

較富裕國家一一當後者不附帶提出任何政治條件的時

候一一提供的技術協助，十分感激。新興國家盼望帯

合國大大地預助它們將生活水平提高到較合人道的地

步。它們將支持一切旨在促進技徹協助的努力與決定。

本組織必須保持生氣勃勃的稍神， Mr. Koutoblena 希

望它不會有辱使命，而會動且其所有活力去同飢餓、

愚味和疾病鬬爭。

一四． Mr. SAN CHIS MUNOZ （阿根廷）說，他
當然不否認在總常預算下提供的技術協助是很蜇要

的。可是矇他的意見，在一個健全的預算政策之下，

這些方案－一－由其性質與目的來看－一－所需的資金照

例應以經常預算以外的特別撥款翎充，因爲所涉支出

隅涉業務，因此與通常列入緹常預算的行政支出不

同。技領協助方案所需經費最好用志願捐款一特別

是發展棍度綬高國家的捐款一方式籌供，受助國家

當能不必償付它們所需協助的經費。具有有限與例外

性質的若干方案＿一如關於廊醉品管制的方案＿一－或

可描成一個例外而列入經常預算。

一五．阿根廷代表團認爲秘宙長在預算第十三款

至第十七款下所訪撥的數額應加以區別。
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一六．阿根廷代表對於麻醉品管制方面技今附協助

方案（第十七款）的底數七五，000美元或繼繚辦理

人權方面諦詢事務方案（第十五款）的概數一四0,0

00美元，並無異議。可是他卻反對溉算中所列的業

執方案經費八五0,000美元（第十六敖，第貳項）。

阿根廷代表團對於該方案一砥是有保留的。它一面認

爲技術協助方案應該留助促進受助國家的經濟、肚會
或文化進展，而不應該用來供給這些國家需要的管理

和執行官員特別是當一種方案具有永久性質並由緤常

預算籌供其所需經費的時候。再者，如祕書長本人在

其提送經濟暨肚會理事會的報告霍中所指出，業執

方案在宜際上不如預期的有敖。一九六一年度該方案

撥款的一部分未能加以利用，而且在大多數情形下該

方案的目標之一一一訓練本國人員一一沒有逹成。爲

了這些原則上的理由，如果業執方案的概數單獨付裘

決，則阿柢廷代表將茉權。

一七．第十三款、第十四款及第十六敖，第豈項

的概數總額，計爲五，三三五，000美元，共中包括

一筆一，九八0,000美元的數額，相當於一九六0

年度各該款下所列的經費，又包括一筆三，三五五，O

00美元的數額，相當於大會決職案一五二七（十五）

所定一九六一至一九六二兩年度五百萬美元特別攙款

在一九六二年度預算中列入的部分。

一八．爲了說明此項諮攙款項的理由，秘害長在

文件A/C.5/937 中指出，所接得的一九六三年度方案

請求到現在止超過了一九六二年度撥款總額，因此該

數概實係最低限度。此項論據不能令人信服，因爲人

人知道各國政府所提出的箔求並非都宜採取行動。再

者，如果合格的請求委宜太多，那將是一個良好擴合，

可以依照大多數代表團頤見遵守的正確原則一一特別

是在目前的狀況下一一夫適用一種嚴格的優先大第制

度。

一九．秘害長又促睛委員合注意一九＊O年和一

九六二年間支出的增加，並指出一九六一至一九六二

年度期間的特別撥款五百萬美元沒有平均分配於該兩

會計年度，有腺此事的支出在一九六一年度逹一，O九

五，000美元，但在一九六二年度則逹三，九O五，

000美元。當大會決定這筆特別撥款時，據阿根廷

代表團的了解，此款將用以應付兩年期間具有非常性

質的緊急方案諮求，而且將平均分配於兩會計年度。

1 經濟圀社會理事會正式紀錄，第三十四屆會，附件，蔬

程項目十三，文件 E/3619 。

阿根廷代表園認爲沒有違背此項原則的理由，且認爲

一筆二百五十萬美元一年的數額，兩年期問共計五百

萬美元，應該足侈去應付緊急性的請求，尤共是因爲

這些諧求應該受到一種優先次第制度的限制，而且其

中許多館求遠可用技媚招助擴大方案、特設某金合或

其他協助方．案去廄付。

二0. 因此，阿根廷代表團認爲第十三款、第十

四款及第十六款第壹項應共列緤費四，四八0,000

美元，此數包括一九六O年度的撥款數額一，九八O,

000美元，和一筆暱付非常請求的二百五十萬美元

的數額。因此，預算第十三款至第十七款下的整款總

額將爲五，五四五，000美元。

二一．阿根廷代表團完全贊同諳詢委員會的意

見，認爲未承付餘額應於年終交出的通常辦法應再度

適用於第十三、第十四及第十六各款(A/5207，第二六

七段）。

二二．袞在阿根廷代表不擬正式提議將預算第五

編下的撥款數額減至五，五四五，000美元。他要等

到知遁了其他代表園的意見後，纔提出或支持任何具

磴提案。

二三． Mr, AKE （象牙海岸）不知遁秘書處能否

編製一個文件，把根據大會決瞞案一五二七（十五）所

定的五百萬美元特別撥款如何分配於第五編各款和各

國的恫形說朋一下。

二四．邸． DE SEYNES （主管經酒及肚會事務

次長）解釋說，大會表決特別撥款不是爲了可將這筆

廢款直接指定給有些圜家而不給其他國家；大會只是

將這筆款項交給秘書長支配，以便他可將技領協助的

款項總額提高到適合新典國家需要的水千。雖然新興

國家的加入本組織是核定特別攙款的原因，但這筆款

項並沒有特別指定給這些國家。因此不可能就此款如

何利用一點提供正確情報。秘害長向技協會提出的常

年報告書對於所有撥供技術協助工作使用款項的利用
情形提供了詳細情報。

二五． Mr. AKE （象牙海岸）說他要想知漳有沒

有一種文件棍要地敍述在經常预算下開支的各項技術

協助方案。

二六． Mr. DE SEYNES （主管經濟及沚會邛務

大長）答稱，提送經濟塈肚會理事會第三十四屆會的

文件 E/36心中有闞於技術協助擴大方案和瞄合闞經

常預算所辦技術方案的清表和詳細賚料。該文件指出
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了每一方案所用款項的來源。秘書處現在正爲技協會

次一屆會編製一項文件，列朋聯合國經常技術協助方

案下一九六二年度的支出數額和一九六三年度的承付

款項。

二七． Mr. SANU （奈及利亞）說，主管紲泗及肚

會事務次長於第九三八次會議上向委員會線告時說，

擴大方案款項的分配受到最初所作嚴格規定的影嚮他

很想知這那是什麼意思。

二八． Mr. DE SEYNES （主管經洞及註會事務

次長）憶及技媚協助擴大方案於一九五O年成立時，

大家決定將大部分可用款項按其時所定百分比分配於

技銜協助各部門，換言之，分配於聯合國與參加擴大

方案的各專門機關。嗣後這些百分比年復一年地採用

下夫，雖則緤濟聾肚會理事會及技協會合力圖增加

由技協局執行主席支配以應付緊急需要的款項的百分

比，藉使此種制度更具伸縮性，可是原定百分比仍舊

影善款項的分配。爲了部分地f4正這種情形－這種

情形是因爲在一九五O年未能詳細知道各國政府關於

技術協助的需要而發生的一一經濟翦肚會理事會和大

會後來決定增加經常預算的技術協助撥款，將技徽協

叻方案中各國政府似乎特別噩現的若干方面加強。

二九． Mr. CARRILLO（薩爾瓦多）憶及薩爾瓦多

代表團一貫反對業執方案，而且在第二及第五兩委員

合中都首不煚地對此事項採取同樣立場。執行及行政

人員不是技術人員，業執方案下的工作與技術協助無

膈。

三0. 薩爾瓦多代表園和共他代表團一樣，若干

年以來一直在促諮秘書盧發表一件關於業執方案的報

告書，對於請求攙作此種用途的款項自將不能投贊成

票。

三一． Mr. MUZIK （捷克斯拉夫） 指出，受盆國

對於技術協助款項分配於工業計劃的比例甚小，首表

示開切，而經濟旋肚會理事會在某決議案八九八（三

十四）中對於這種賜切也台表示同感。他希望知這理

事會的建瞄如何付諸實施，因爲秘書長的報告書未跋

有關於這一點的査料。

三二． Mr. DE SEYNES （主管經演及耻合事務

次長）說，他歡迎這個問題；特別是爲了推進工業化

計剜，所以秘霍長纔請求較大的撥款。迄今爲止，工

業化一邛稍被忽略，這不是由於聯合國中只責執行此

等方案各郡鬥的過失，而是因爲各國政府沒有在其優

先的諳求中列入與工業化有關的訪求，可能是因爲它

們覺得聯合國沒有愿付這些囍求的足侈準備。但無疑

地，將來這種謂求的數目當會增加，因爲聯合國已經

委派了一個工業發展總監，加強了各工業發展單位，

並將鉅額款項揸交各區域經濟委員會去作工業化用

途。秘害長文曾要求設置工業發展諮詢服務槻構，其

所需綑費在緤常預算技術協助撥款下開支。如果秘舌

長蔚求的六百四十萬美元揠款不全部予以核准，則工

業化方案將受到嚴靈的影響。

三三． Mr. · AHMED （縣丹）朝次長證實：一九六

三年度接到的新請求計達－O，九三八，六00美元，

另外至少還應加上一筆浪入一九六三年痰的一九六二

年度承付款項三，四一0,000美元，纔能得到一九

六三年度所嚮的撥款總額(A/C.5/937)。現在秘書長

舐請求六百四十萬美元，蘇丹代表希望知遁他打算如

何補足不敷之數。他是否打算將有些計劃轉入擴大方

案，將它們延至一九六四年執行，或乾脆將它們儸之

不理？

三四． Mr . DE SEYNES （主管經濟及肚會事務

次長）答稱，他祗能證實蘇丹代表所引數字的正確：一

九六三年度所需總額實際在一千四百萬美元左右。秘

書長將來用以彌補該數字與他所諮六百四十萬美元數
目之間差額的方法， 正就足那位代表剛纔所建諾的方

法。 ＇ 第一，接到諮求的總數目往往包括一些未核准的
睛求是爲了正式的或實也的理由不能予以接受的。第

二，由於舘求不侈明確，所以時常必須有些遲延，俾

可有時間與關係各國政府磋商，以期擬訂出一個完全

適合受盒國需要與聯合國能力的辦法。第三，事實上，

若干方案可以移入擴大方案，因爲此事並無一定不變

的分界綠。秘杏長本來希望有較多的款項供擴大方案

之用；可是這個希望沒有完全質現，現在他有面臨赤

字的可能。

三五． Mr. SHAH! （巴遙斯坦）問，祕書長將第

十三款、第十四款及第十六款第壹項的概數按一九六

二年度撥款數額編訂，這個決定是否由一審職機桐所

作決定負萁，抑或此等概數係由秘書長參照所接到的

箭求自行計算出來。

三六 ． Mr. DE SEYNES （主管經濟及耻會事務

次長）說，他在第九三八次會跟上已經解釋過，並無立

法的決定要求將五百萬美元中在第二會計年度內勱支

的郡分列入概算，但也沒有禁止這種步鹿的決定。當

前的程序並不令人満意：秘宙·長當然寧願先有了立法

決定然後腈求預算撥款，但在沒有這種決定的情形之
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下，他不能就不顧受盎國政府的需要。 該項程序是不

適當的，應整個地加以檢討。

三七．當經演蓬肚會理事會或第二或第三委員會

認爲應該增加若干技領協助部鬥的撥款或列入新部門

的撥款時，它們的決定所牽涉的經費問題業經第五委

員會加以審議。其後秘魯長就把大會根據第五委員會

建職核定的撥款列爲一個常年的謂求。沒有什麼規定

可以阻止秘書長本人瞎求審瞄機檔作出一個立法的決

定，將他認爲必需的金額列入概算內。

三八． Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）強調阿根廷

和薩爾瓦多兩國代表就第十六款第貳項所發表的意見

很軍要。事實上業執方案的用處尙未經證朗，因此其

所需經費不宜列入經常預算。他問主管經濟及肚會事

務次長是否認爲有正當理由將該方案所需經費列入經

常預算，又問他對於該方案的可能發展有什麼意見。

三九． Mr. DE SEYNES （主管經濟及肚會事務

次長）首先答覆哥倫比亞代表的第二個問題說，業執

方案開始進行時誠然比較慢，這是由於在其組織方面

所採取的審慎態度。對這個方案感覺興趣的國家在開

端時爲數甚少，後來不斷增多，到現在，卽使秘書長

所請求的全部撥款獲得核准，在目前收到了的二六O

個諝求中也大約祇有一百個瞎求可以完全照辟。受盆

國政府起初對於該方案表示一種審慎的有時起至不信

任的態度，最後卻熱烈予以接受，以致造成一種由於

可用査源不侈而令人感到難以應付的局面。

四0. 至於哥倫比亞代表的第一個問題， Mr. de 

Seynes 可以亳不猶豫地說，將業執方案所需罷費列入

經常方案的雛法是完全合法的，因爲各國政府本身已

經經由審議機檔作成了那樣的一個決定。

四一． Mr. CARRILLO（薩爾瓦多）認爲發展中匿

家所需要的是技術人員，而不是行政人員。分配給業

執方案的款項在不斷的增加中，而充技術協助方案本

身用的撥款總不足以應付需要。業執方案決不能視爲

眞正的技須協助，薩爾瓦多代表團將一如過去，繼繽

反對。

四二． Mr. DIEZ DE MEDINA （玻利維亞）說，

閽於業執方案一事，他完全贊同秘書長的意見。玻利

維亞從經驗中知這該方案的價值，希望綴續得到它的

盎處。

四三．劉先生（中國）說，關於一九六三年度的
概數，他希望知迢秘書長能否不以一九六二年度的撥

款爲準，而以一九六一和一九六二兩年度的撥款平均

數爲準；這櫟計算得到的數字的爲五百萬美元，而不

是六百四十萬美元。

四四． Mr. DE SEYNES （主管經濟及肚會事務

次長）說，他業已指出，鑒於從一九六二年度移入一九

六三年度的承付款項和一九六三年度所接到的新瞎

求，如果核定的撥款少於秘害長的概數一一此項概數

乃係用以應付必要開支的絕對最低數額＿一則技術協

助方案將面臨巨額的赤字。如果此項撥款減至一九六

一及一九六二兩年度撥款的平均數額，有些靈要事務

勢必予以停辦，而且許多請求也勢必．予以拒絕。

午接五時十五分歆令
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第九四O次會議

一九＊＝年十一月六日星翔二午掞三時十五分紐給

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

第一委員會於丈件 A/5279 內就鏡程項目

七十七＊提出之決鏡草案所涉紲費問題
(A/C.5/940) 

－．土席諮委員會根據大會瞄事規則第一百五
十四條審議第一委員會於文件A/5279 第十六段中所

提決議草案所涉經費問題。秘書長提出過一項關於所

涉經費問題的報告 (A/C.5/940), 剛纔已由行政及預

算問題諮詢委員會加以審議。

二． Mr. AGHNIDES（行政及預算問題諮詢委員

會主席）說，停止核武器試驗條的小組委員會及十八

國裁軍委員會會議不一定同時舉行會議，因此將來如

果十八國委員會在日內瓦開會，而小組委員會並不同

時開會，則每週三一，000美元左右的支出（假定開

會四週左右）似係一項合理的概數。此外還須爲了臨

時及會所職員的旅費開列一筆非經常的支出，約計

二0,000美元。另一方面，如果兩個槻關在日內瓦

同時舉行會議，則支出概數每週將增加一七，000

美元。據諾詢委員會所了解，如果十八國委員會決定

在會所舉行全部或一部分會職，則支出數額將大爲減

少。

=:. Mr. MALHOTRA（尼泊爾）指出，秘書長闞

於所涉經費問題的報告，似係基於十八國委員會又將

在日內瓦舉行會識的假定。但照諮詢委員會主席所

說，如在紐約舉行會議，費用便將大爲減少，擬睹秘

書長代表說明究竟秘舌長是否也持同樣的意見。

四． Mr. KIRKBRIDE （秘書處）說， 在紐的舉行

會議，需費若干，秘書處尙未能估計。在一屆大會的

當中很難供應充分的傳譯服務、速記的全文紀錄及四

種語文的繙譯。同時亦須計及十八國委員會舉行會議

對於會所工作品的影響，並且決定工作豷的什麼部分

必須轉入一九六三年，以及此種調整在財政上的影響

如何。再有一層，究竟十八國委員會要在日內瓦或紐

＊亟須停止核試驗及熱核試驗。

的舉行幾次會議，迄今尙不知道。但他卻可證實諦朐

委員會主席涸於紐約與日內瓦費用差別所表示的意

見。

五．土席說，如果委員會同意，他擬告知大會
主席說，通過第一委員會建識的決瞄草案，就可能引

起額外的支出，估計不超過二一三，000美元或一

四五，000美元，須視十八國裁軍委員會會議及停

止核武器試驗條的小組委員會是否同時在日內瓦舉行

會識而定。並且說明，一且對於一九六二年度預算中

必須追加的此類用途經費可以提出稍確概數時， 秘揖

長便擬在本屆會職稍後期間再度具報此事。

六． Mr. SOKIRKIN （麻維埃辻會主義共和國聯

邦）認爲主席暱在共致大會主席函中指出，如十八國

委員會在紐約舉行會議，支出將減低。

七． Mr. MALHOTRA （尼泊爾）支持此項建罩

並關主席同時提及大會開會期間在紐約安排會議的困

難。

八．主席贊同上述建議，並提瞄委員會在那樣
修正之後核定他適纔宜誼的、而且他就要立卽遞送大

會主席的函文。

決定如誤。

議程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 

Corr.I, A/5179, A/5205, A/5207, A/ 

5243, A/5263, A/5267, A/5272 and 

Corr.I, A/5280, A/C.5/919, A/C.5/925, 

A/C.5/926, A/C.5/928, A/C.3/930, A/ 

C.5/931 and Corr.I, A/C.5/935, A/C.5/ 

937, A/C.5/942, A/C.5/L.726, A/C.5/ 

L.730, A/ C.5/L.733, A/C.5/L.734, A/ 

C.5/L.735, A/C.5/L.736）（續前）
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祜讀 (A/C.5/L.726）（續前）

第五鑷．技術方案(A/5205, A/5207, A/C.5/937, A/ 

C.5/L.736）（積前）：第十三款．經濟登晨；第十四

欬 ． 社令工作；第十五款．人權工作；第十六款．

公共行lrk; 第十七款．麻醉品管制

九． Mr . MORRIS （賴比瑞亞）說，從討論第十

三款、第十四款及第十六款第壹項（訓練、翦商及研究）

的情形瑁，大家似乎贊成秘書長日盒依賴志願捐助來

從事技術方案擴展的辦法。主管經濟及社會事務次長

在他關於兩項不同籌措技術協助方案經費方法的流利

陳述（第九三八次會議）中表示過，大家仍將繼繽支持

此種舘措經費的雙靈方法。賴比瑞亞代表團贊同此一

瑨法。

-o. 主管經濟及肚會事務次長會在他的陳述中

強調秘召盧很了解志願分案捐款國政府及經常預算主

要攤款者的涸切和態度。後者似乎贊同減低經常預算

中技衙協助款額的比例，增加志願捐助的數是。但是

大家不應過分依賴經費出自志願捐助的方案， 因爲誠

如主管經濟及肚會事務次長所說，負責執行技須協助

方案的槻關不得不指出一點，一九六二年聯合國技術

協助擴大方案及特設基金會認捐會議冝布的全部捐款

較預期者爲少。因此，對於像技術協助那櫟一個需要

超出可獲資源遠甚的方面，似須自經常預算中提供協

助。再者，經費出自志願捐助的方案，似含有一種傳

敎的意味，在主要捐助者誇示他們的財富之際，所期

望於領受者，顯然祗是被動地領受贈與而已。相反地，

在經費出自經常預算的技術協助之下，領受的政府可

以更爲積極地參加。也可以更多地了解它們所負的責

任和經費的來源。最後，他說秘書長誼求的經費六百

四十萬美元是一個切合實際的數字，同時，他亦願支

持有控制的職員擴增政策，俾可充分逹成技術協助方

案的目標。

--. Mr. HODGES （聯合王國）提起聯合王國

代表團在關於概算的一般討論中曾說過，它不能支持

秘揖長的建議，將一九六三年度第五編概數照苞維持

一九六二年度的經費數額。目前進行中的辯論是蜇要

的，不僅因爲事闕發展較犖國家的眞正和迫切需要，

而且因爲它引起了嚴重的財政原則問題。聯合王國不

反對在由所有會員國繳款的經常預算內列入一筆小小

的技術協助數額。不過委員會及其他有闕機閼在決定

經費數額前卻應徹底考慮到問題的所有方面。

一二 ． 主管經濟及肚會革務次長首在第九三八次
會職所作陳述中企圖爲秘冉長的建議作辯護，主張在

大會未作政策決定或經濟暨肚會理事會或技協局未作

具體建議的情形之下，一九六三年度經費仍舊維持一

九六二年度的數額。秘書長在法律上有權請求他認爲

必要的經費， 對於此點， 聯合王國代表圍並無爭論，但

是大家不要忘記， 一九六二年度的高額經費乃是由於

特殊繯境所致。僅僅列舉在一九六三年度中繼續承擔

的一九六二年度工作，極簡短地敍述業已接獲的新諝

求，作爲提出一項十分·武斷概算的根據，是站不住的。
假如採用不同的方法，便可使委員會遭遇較少的困難。

迄至一九六O年爲止，第五編的支出數額每年都在二

百五十萬美元左右。 一九六O年，大會准許秘書長在

一九六一年至一九六二年期間將第十三款、第十四款

及第十六款經費特別增加至五百萬美元。秘汨長的提

案是極共明自極有根據的，聯合王國代表團雖然堅持

它在原則上的立場，卻曾接受那兩年的遽增。當時事

關緊急情況，現在如以諮求協助的情事增加而捐助技

須協助擴大方案及特設某金會的款項尙未臻逹一億五

千萬美元的目標爲理由，而說緊急狀態仍然存在， 那

末，他願指出擴大方案在此一億五千萬美元數字中所

應分得的比例僅佔三分之一， 而各方認捐的一九六三

年度數額事實上催低於此項目標百分之二而已，再回

到一九六O年以前的經費數額也許是不合理的，但是

要在一九六三年內繼續保持那個偶然增大的一九六二

年度經費數額，也沒有什麼理由。無論如何，如以一

九六二年度作準，合適的數字也應該是實支數，而非

核定數。也許財務主任可以說朋本年度宜際支出的經

費究有若干。

一三．關於技術協助工作的雙軍籌款方法，主管

經濟及肚會事務次長雖未說應該均分一類的話，但曾

說過經費出自緹常預算卻有某種利盒。就聯合王國代

表團而言，經費出自志願捐助的方案更爲有利。舉例

而言， 擴大方案包括各種各樣的技術協助，因此便可

避免軍疊情事，確立優先次序。最初分配擴大方案緤

費的任何嚴格限制當然已經放鬆。例如，技協局執行

主席目前有權核撥臨時費用，高逹估計査源百分之十，

足可應付許多緊急的請求。在僅僅核燈百分之七點五

的情形下，一九六二年度作爲此項用途的支出幾乎就

有四百二十五萬美元之證。

一四 ． 聯合王國代表團對於秘書長提案的批評態

度並非表示它對於提出協助諮求各國的需要漢不關
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心。聨合王國政府本身正向國協中新興國家特別提供

爲數至鉅的雙邊協叻。再則，它最近還曾宜布把它對

擴大方案及特設基金會的志曠捐款增加百分之二十

五，因爲它相信最好經由罷費出自志願捐助的主要方

案提供聯合國的技絪協助，並緇由此類方案惡付增加

的需要。

一五 ． 聯合王國並認爲委員會審去技術協助的慨

算時暱參酌蓖個經常預算及本組纖財政狀況。只要本

組纖一天遠在無情地走向破産或大大減少工作的情形

下，那末無論就技策方案或員額配鬣而言，有控制的

擴坩政策仍然是不可接受的。委員會甄然未有政策上

的決定可以依循，它就應設法議定適當數額，並確定

將來設計及籌款的合理蕊礎。一個合理的辦法是照一

九六一年及一九六二年例也在一九六三年及一九六四

年度核定一筆五百萬美元的特別增額；那樣第五編的

一九六三年度經費總額便將逹到五百萬美元。另一辦

法是依循阿根廷代表團的主張，逐款加以分析。聯合

王國代表擬支持諳詢委員會關於第十五款及第十七款

以及第十六款第貳項（業務、華行及管理人員）的建議：

它相信業執方案業已證明其價值，因此它對於一九六

三年度那個力案之下新提誼求的數目和範圍並不感凳

鷲奇。閽於此點，他促諮委員會注意，誠如主管經濟

及辻會事務次長對蘇丹代表所作解釋（第九三九次會

議），新提請求不能作爲最合宜經費數額的可靠根據；

其中的若干諝求勢須予以剔除或在以後再加審疍，另

有若干請求則須移轉於更爲適當的方案。

一六．秘書長饋撥的第十三款、第十四款及第十

六敖（第壹項）緤費合計五，三三五，000美元，其數

額與一九六二年度相同。喵合王國可以贊同把那幾款
的總額定爲四百五十萬美元或四百七十五萬美元， 那

讎第五編全部經費便逹五百七十五萬美元左右。實

行那個鋅法，便須核減第十三款、第十四款及第十六

款（第壹項）經費七十萬美元左右。那種核減，從必須

應付的需要的服大範圍和迫切性質來活，有些代表匯

或許感覺太過分了。但是一九六三年度擴大方案的全

部捐款大概會要超過五千禹美元，其所剩餘的部分足

可補償此種核減。

一七 ． 總額五百七十五萬美元在一九六三年度內
應可敷用，不但如此，一九六四年度經費及以後各年

度艇費亦應可穏定於此一數額。第五編支出這棵穏定

以後，有助於技策協助力寀設計的合理化，因爲此種

設計應顧到整個的技術協助工作和需要及可自志願捐

助獲得的全部款額。 關於此點，他對於主管緄濟及肚
會事務次長認爲必須訂定榮曾方法配合方案與資源一

節，感覺欣慰。

一八．最後，他亳無保留地支持諾詢委員會在共

報告盡(A/5207)第二六七段中的建議 ， 年終交還未承

付結餘的常例亦應適用於第十三款、第十四款及第十

六款（第壹項），不論那幾款的一九六三年度經費數額

爲何。許多國家， 包括聯合王國在內，在技術協助方

面適用此項方法，未引起太大的困難。如果秘盡長認

爲做到比點不方便的話，那祗是證明了聯合王國代表

團喜歡擴大方案的富於伸縮性一點是正確的。

一九． Mr. KLUTZNICK（美利堅合衆國）強調指

出經常預算必須確定技術方案經費數額一點成爲第五

委員會各位委員所面臨的一項極困難問題。當然，眞

正的問題是，技術協助的請求爲數甚多，現在可以獲

致的款項，無論係由志願捐助或由經常預算攤派都不

足以應付。

二0. 美國政府重視技領協助方案的程度可以證

諸下列革箕：它對擴大方案及特設苯金會業務作過鉅

大的捐助；它經常級付它在聯合闕經常預算中的攤

額；它設置了最大的雙邊技徭協助方案。因此，美國

代表團就預算第五編可能作成的任何提案均廄從美國

深深關切整個方案軍要性的角度來看。

二一 ． 大家必須了解，經常預算僙佔整個聯合圜

體系所提供的技額協助的一小郡分。擴大方案及特設

菇金會的業務、各專門槻關的技術協助工作、驅際復興

建設銀行、國際貨幣苯金會及其他槻關的活動，將絪

續增加。所有那些方案一一共中多數的經費係出自志

願捐助一一均遭遇到如何纔能侈好好滿足優先需要的

問題。現在顯然必須尋求一個方法，不但使某一項方

案，而且要使所有方案彼此之問，均做到合理化。 蜇

歴那些遭遇優先需求問題的個別協助方案，徒然使技

術問題趨於複雜，最終必有損於受助國的眞正優先次

序。

二二．使人遺憾的是技術協助委員會未合在其夏

季屆會以充分時間審識那一個在經常預算中撥有緊急

經費五百萬美元的兩年期間届終以後所引起的整個問
題。同樣使人遺憾的是，經清翌肚會理事會未曾討論

過情況改變以後所生的影饗。由此可見，主管機關未

曾企圓計及整個技姬協助方案的情況，確定預算第五

編經費的數額。因此，錯在政府機關，現在它們不能
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資怪秘書長請求照一九六二年度例核撥相同的數額。

另一方面，盲目接受秘書長的概數，不顧到它對將來

的影響，不規定審慎審査整個技領協助方案的情形及

聯合國預算本身的狀況，徒然使已犯的錯誤更爲眾

靈。

二三．誠然，各方對經常預算的級款一向是相當

經常性的。但是若干遲綏糍款的國｀家辯稱，它們無款
可緣。大家必須設法避免產生緄常預算無力償付的一

種情況。因爲經常預算下不可避免的支出將要繼續增

加，所以大家必須避免將經費可以出自共他來源的任

何支出項目列入預算之內。聯合國不應該入不敷出。

二四．美睪代表團早已促請增加對擴大方案及特

設基金會的志願捐助。在一九六二年聯合國技貊游助

擴大方案及特設基金合認捐會議上，美國政府曾對那

兩項方案認捐六千萬美元， 但以不違背百分之四十的

對比公式爲限度。倘須計及受助國的需要，便須儘早

逹成大會爲擴大方案及特設基金會確定的目標一億五

千萬美元。如循其他任何途徑，經常預算不久卽將臻
逹許多小國均不能緣付攤款的程度。

二五．核定的一九六一年至一九六二年兩年期間

特別經費五百萬美元祗是爲了在擴大方案及特設華金

會沒有充足經費來應付各方提出的協助誥求＿一包括

來自新國的請求在內一＿以前應付緊急狀況之用。現

在技術協助的需要不斯增加，處此局面之下，仍然無

限期地繼續此種辦法，便將改樊技術協助方案經費，

主要應該出自志願捐款的苯本原則。

二六． 關於此點，他促詰委員會注意六百四十萬

美元之數充共量不過是一種偶然。最初，秘畫長擬在

一九六一年動用特別緤費五百萬美元的大部分，而非

在一九六二年。 至於他原先提出的數字， 後來在執行

方案時又反轉了過來，此一事實不楷成一九六三年度

請撥緇費六百四十萵美元的充足理由。據秘書長說 ，可

獲致的資源不足以應付所有亟需的技徽協助的請求，

那是完全正確的 ； 但是委員會把一項偶然事實，作爲

預算第五編緹費的根據，卻不能解決此項嚴重問題。

二七．美國代表園對於維持預算較低數額之職固

表同情，但也不反對秘書長的建蔬，因爲它不能證明

那是不必要的。不過，它之所以這棵支持秘書長的建

鼴也根據這麼一個假定：不由有關政府間機閼討論

委員會現在不能解答的所有主要問題而卽睛撥預算第

五編經費，想必這是最後一次。

二八．美國代表團願提出下列建議 ：

(i) 一九六三年度第十三款至第十七款所撥的經

費以秘書長在核定數額的範圍內訂定各該項目的方案

爲條件。

(ii)議定在一九六三年度及以後各年度內，不應

用結轉的款項或重行核撥已往年度此類工作的款項來

補充所撥的經費。

(i ii)秘書長在一九六三年度內應避免可能使一

九六四年度預算超出一九六三年度經費的任何承擔，

或使大會決定合理減低一九六四年度數額時不能或難

於逹成的任何承擔。

(iv) 促請技協會在共一九六二年十一月屆會時

分析其所經管的各項技術協助方案與經常預算下的方

案之間的關係，俾可有所依循， 以確保所有眞正優先

的需要均可由其中一項方案設法顧到。確定聯合國經

常技術協助方案經費照一九六三年度核定額凍結不變

時對其他方案所生的影響； 確立緇費出自經常預算的

技術協助工作與出自其他財源的此種工作之間可能有

的相互關係；並在第十八屆會討論以後各年度緇常預

算所列技領協助經費數額時對大會有所留助的共他事

項提供意見。

(v) 技協會的意見應迅予告知秘書長及諦詢委員

會， 以便檢討。

(vi)諮詢委員會對於穏定一九六四年度經常預

算技術協助經費的是否可能， 應作爲一項迫切事項，

向大會具報其所作成的結論及建議。

(vii)諮詢委員會並應作成其他建議幫助秘當長

及大會設法使技徹協助緇常方案與罷費出自其他來源

的方案兩者之間的關係趨於合理化。

(viii)如果技術協助的需要確局迫切，而共經費

又不能出自經常預算或擴大方案，便應於一九六三年

初召開緊急認捐會議，設法逹成一億五千萬美元的目

標。

二九．如果上述建職獲得委員會的良好反應，美

國代表團願意擬訂一項決議草案，把適纔提及的主要

之點， 包括在內。

三0. Mr. CURTIS （襖大利亞）認爲經常預算下

的技領方案經費仍舊維持一九六O年度的同一數額是

不切合實際的。會員國數目及技術協助需要的增加，

此類需要的更爲一貫和更爲確切的表現，以及聯合國
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發展十年給予技術協助方案的推動，在表明了想恢復
一九六O年度數額是不相宜的。

三一．但到決定一九六三年度預算必須撥款若干

時，情形便不那樣明確了。六百四十萬美元之數完全

是武斷的、偶然的，也許拿大會所隅切的那兩年（一九

六一年至一九六二年）聯合國技徹協助工作棍費數額

來考慮，倒較爲合理些。那兩年的數額爲一千萬美元，

平均每年五百萬美元。所謂要有六百四十萬美元纔能

應付眞正需要的說法，是站不住的，因自需要的觀黯

而言，卽使更大的數額可能還是不侈的。

三二．應該知造的是， 技衚協助綿常方案在整個

技眾協助工作中詆應佔一小部分；那項方案的主要目

的之一在使秘書長能核准不適合於擴大方案的技衚協

助箭求。大家必須設法使緇常聯合國方案與擴大方案

之間及籃常预算第五編與共餘部分之間不失去平衡。

但是聨合國曾經有過六百四十萬美元以爲一個年度的

技術協助工作之用，逞一項事實必然會在實際上發生

後果。新的需要產生了，新的協助舘求提出來了。主

管經濟及肚會事務次長說過，此項問題應從璃進的、勱

態的恫勢來增。自一九六O年以來，起至自去年以來，

情勢已經改毚。例如，六個新會員國剛饞痰准加入了

聯合國，預算數字日盎增大，職員增加了百分之五左

右，新聞懿費用的最高限額已提高。再則， 一九六二

年聯合國技循協助擴大方案及特設苯金會認捐會蔬的

結果未逹預期的程度。在確定一九六三年度瞄合國技

術協助工作緇費數額時不計及所有那些因索是不切合

實際的。遠有一點，受助國可能存了一種期望， 以爲

一九六三年度會要撥款六百四十萬美元。

三三． 誠然，技協會未曾詳細研究此事。但是，

它廚於一九六三年度方案經費仍舊維持一九六二年度

數額之職，是傾向於贊同的。

三四．因此之故，他認爲他可以贊同秘書長所譜

揸的一九六三會計年度數額六百四十萬美元，但須菽

於下一了解卽酮後當致力於穩定預算，並計及美國代

表適纔所作的建職將所有涉及瞄合睾技策協助工作的

整個複雜問題靈行徹底審査。

三五．他和諦詢委員會一樣，也認爲年終糍還未

承付結餘的常例應繼續適用於概算第五1編。承付義

務，自一個會計年度延展至次一會計年度時，應自新

核撥的經費內支付。

三六．再則，他並不認爲未經利用的研究奬金應

該保留兩年之久。技協會對此事並未作過朗確的決定，

所以此事也許可在諉詢委員會詳細審議之後， 靈行加

以審査。

三七． Mr. TURNER （財務主任）答覆聯合王國

代表說，在會計年度終了時唯一可以有節餘的工作是

第十三款及第十六款第壹項所列的工作。就他預料，

那些節餘的計三00,000美元。

三八． Mr. FEKKES（荷闌）說， 在聆聰了主管緄

濟及肚會事務次長所作棟述以後，他更加認爲第五編

經費必須維持一九六二年度數額，此點業經秘留長極

爲明確地說明。此類方案勢須擴大：方案的成就和合

理訥求的數目便可充分證朋。

三九．若千代表團反對在經常預算內列入技微方

案概數。荷蘭代表團一向認爲在預算內把業務工作與

行政工作分開是錯誤的。此種分開在薏章上並無根

捩。聯合園受命雛理的主要工作，嫵論局於經濟、肚

會或政治性質，都不應依賴志願捐助。

四0. 若千代表團並認爲業執方案不應列在技須

方案之內，它們絕對有權那棵說，但是第五委員會卻

不應辯論業執方案的價值或它在預算內的適當地位。

四一． 概算數額亦引起反對。有些代表諧求減

低，自嚴格的預算觀點而言， 他們的言論顯然是極有

根據的。但是大會在一九六O年估計那個可以作爲理

由來追加緤費五百萬美元的緊急狀態不會存在兩年以

上的瑁法，顯然也過於樂觀。

四二．荷蘭代表郾認爲應在經常預算內列入一筆

合理的技衡方案經費，以補緤費出自志願捐助的擴大

方案下所提供的協助之不足。秘害長建鏃的數字，揆

睹發展中國家的需要和經常蕷算的總額，似屬合理。

四三．最後，他認爲秘害長完全有權依循他所迦

擇的程序。技術方案業經技協會及經演笠社會理事會

核准，若由第二或第三委員會提具一項報告蚩，或許

也並無多大恙別。由於上述種種理由，荷蘭代表團擬

支持秘書長的建躡。

四四．棒． TEMPLETON（紐西蘭）說，他極爲靄

視騮合圍技術協助經常方案，如果秘書長由於缺乏經

費，不能應付各方在那項方案下閽於經濟發展匯要方

面所作的一切詰求， 他便會感覺迫憾。鑒於大會特爲

一九六一年至一九六二年期間摺畝的那種緊急狀態仍

然存在，更多新國家將臻逹獨立，除早先受助國所需

技衙協助外還增加了此類國家的技術協助需要，而早
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先受助國的需要同時也在增加，因此，他認爲所定聯

合國技術協助繹痰數額必須超過一九六O年度數額。

四五．因爲核定秘書長的六百四十萬美元概數涉

及一項政策上的決定，所以紐西蘭代表囷倒認爲此項

瓶數最好能根據更爲合理的考慮，而不祗以一九六一

年經費待至一九六二年始行支用爲理由。

四六．但是擬職的增加不致於使緄常方案與擴大

方案之闐失去現有的千衡。再則，合理的協助請求爲

數業已大增，諮詢委員會本身亦承認(A/5201，第二六

四段）。如果技術協助方案經費銳減，則將引起種種牽

涉到微妙問題的實際困雞。因此，紐西蘭代表圍準備

投票贊成所諝的經費，尤其因爲在發展十年中關於技

術協助方面非有一番特別努力不可。方案的任何削減

不但有損於關係國家，而且有損於聯合國本身。

四七 ． 因此，紐西蘭代表軀擬投票贊成此項概數 ，

但以將來恢復正常辦法並不得浪轉年終未支用款項爲

條件。

四八．另一方面， 目前對於聯合國技術協助工作

似不可能確定一個令人游意的新標準；本組織的財政

狀況過於拮据，不能做到此點。會員國數目不會無止

境地增加下去，將來總可逐漸在擴大方案下應付各方

的協助腈求，因爲擴大方案的賓源可望隨時間而增

加。

四九．確定聯合國技術工作適當款額的唯一方法

似在徹底硏究將來的技術協助需要。因此，他支持美

國代表團的建瞄，由技協會對技徽協助工作涉及的問

題作一詳盡研究，並由諳詢委員會就此事向大會作成

建議。

五0. Mr. MUZIK（捷克斯拉夫）提起，在一般討

論中（第九二三次會諾），捷克代表闆酋瑋議，爲所有

會員國及技徹協助方案本身涪想，聯合國技術協助經

常方案撥款六百四十萬美元應予轉入擴大方案，而且

兩項方案應該合併。那樣便可消除工作上的董lf!l,便

可節省經費，便可使整個技術協助方面的規則和原則

標準化。再則，會員國也可像在擴大方案之下已宜行

的情形一樣，以本國貨幣級付其對技衙協叻的全部捐

款；那棵一來，會員國便得以可兌換的貨幣繳付緤常

預算攤款，並爲技額協助方案提供更多的款項。唯有

在那些條件之下，捷克代表囷纔能贊同技術協助經費

維持六百四十萬美元之數。

五一．技術協助委員會首一再強調琚本原則是議

發展中國家有邋擇計劃及確立優先次序的自由。把聯

合國的技策協助分成兩個方案，使受助國無法自由選

撣，是根本違反此項原則的，尤共是因爲經常方案的

全部緇費又進一步劃分爲嚴格的款別了。經費出自經

常預算的技術協助的此種嚴格劃分是與同一期間使擴

大方案更富於伸縮性一一例如，把過去各專門機關所

有固定百分比取消的努力恰恰相反的。

五二．關於此點，他對於主管緹濟及肚會專務次

長於第九三九次會議對於他所提聯合國技術協助經費

分配於工業化計劃比例閲題所作的答裂，不完全感覺

涪意。維持現行制度，確定技術協助各款的經費數額，

不能找到正確的答案，因爲那項制度迫使各會員國不

得不在每一款的限度內確認它們的協助請求，甚至就

許多代表團竭力反對的業執方案而言亦係如此。應該
依循的正確途徑倒是擴大方案所依循的途徑：消除經

常力案的一切嚴格細獵劃分，特別是把全部粿費劃分

爲幾個款而且每一個款都有一個固定預算的情形。如

杲此類內郡劃分的情形消除，如果擴大方案與經常方

案合併在一起，發展中國家便可有還擇技術協助計劃

及種類的完全自由。

五三．此項建策對於受助國及技孵協助緹費捐助

國阿方面顯然都是有利的。每一會員國可以承尤以共

本國貨幣與擴大方案橄付一筆至少相當於它過去以可

兌換貨幣對緤常預算級付的數額。那緩一來，可供技

術協助動用的籃費不但不會縮減，而且會急速地增加。

五四．再有一層，證諸捷克於一九六一年在技術

協助經常方宗下所作協助捐獻未緄充分利用的事實 ，

此項建職也是有道理的。在經常方案之下派連出差的

專家三八二名中沒有一個捷克專家在內，同時在同一

方案之下，頒發的研究奬金七五三名中也沒有一個領

受研究奬金者派往捷克。相反地，在冏一期間捷克對

擴大方案所作的捐助卻被充分利用了；在擴大方案之

下，有捷克專家九名派往外國，並有領受研究奬金者

十四名在捷克受訓練。

五五．那稱事態說朗了聯合國秘戊盅高級人員公

拥歧蔵捷克。共所以那樣，乃是因爲不像擴大方案工

作受到技協會的支配一樣，經常方案的工作卻沒有槻

橢頁査支配及監督。

五六．捷克極願在其資源的範圍內充分參加技術

協助工作，這一點，由它甄一九六三年度擴大方案認

捐額增加百分之五十的事宜可以證朗。雖然如此，除

非瞄合國技徽協助目前的結檔改變， 捷克代表團不能

支持第五編椴數。



第九四0~合識 － 一九六二年十一月六日 131 

五七 ． Mr. KITTANI （伊拉克）說，他首先願說

明伊拉克政府對第五編所採的一般立場。他業經指出

過，技術協助工作是癒章和大會若干決議案貴成聯合

國負擔的一項基本的無容爭蔬的羲務。有些人似乎認

爲聯合國技術協助經常方案只是補救擴大方案之不足

的一種權宜辦法，伊拉克代表團不能贊同。常常有人

說， 當技徼協助的全部艇費逹一億五千萬美元時， 經

常方案的經費便可減少。情形並非如此。第一點，一
億五千萬美元並非殻後目櫟，舐是幾年前訂立的最近

目頵，而且迄今也尙未逹成，總而首之，所有這些似

乎都是減低經常方案經費的一個極站不住的論據。第

二點，兩項技術協助方案均局不可或缺。兩者相輯相

成， 必須維持平衡。如果分配於擴大方案及特設基金

會的鎘費增加，而控個緹常蕷算亦告增加，自然预算
第五編所列經費亦應增加。再者，第五蝙經費在一九

六三年度全郡預算中所佔的比例較一九六二年度爲小。

五八．有些代表圏雖弭全郡預算的增加未感到過

度的不安，但對預算第五編緹費的增加，苯至維持現

額的可能，卻似乎非常憂慮，此種瑨法他不能贊同。多

數膈係國家並非技領協助的受盆國，而係莒助籌款的

國家。

五九 ． 現在概算的普遍增加已被接受；再則，引
致一九六一年及一九六二年技徽協助特別方案的緊急

狀況仍然存在，起至更爲嚴靈；最後，聯合國遠展開

了睏合國發展十年來表示它願意灝足發展落後國家的

經濟及肚會需要。既然如此，自然必須增加所有聯合

國技術協助方案一一擴大方案、特設苯金會及經常方

案一的經費。

六O．自預算的觀點而言，第五編和預算其他各

編在革本上是不同的。所定的第五編經費必然合有武

斷的性質，因爲各國的需要往往遠超過可以動用的緄

費。概然向聯合國提出協助鞘求的數目增加到了不可

置信的程度，顯然秘書長請求核撥的一九六三年度經

費不能較他所獲得的一九六二年度經費爲少。第五編

經費在一九六O年以前停滯了很長一個時期，但是那

一類工作由於一九六一年至一九六二年方案的制定而

獲得了一種新的推動力，秘緝長目前請求的經費實係

最低限度。伊拉克代表園準備支持秘書長的諮求，並

且毫無保留地贊同諳詢委員會的意兄，請第五委員會

就此問題作一原則上的決定。

六一． Mr. NOLAN （愛爾蘭）說，他擬支持秘褂

長詞攙一九六三年概算第十三款至第十七敖經費六百

四十萬美元之職。那幾款是聯合國技術協助經常方案

的苯礎，列入預算祗是反映會員闆在憲章下對繹濟及

肚會發展所負的責任。因此，要是若干代表圍反對此

項原則，第五委員會卻不可作如此軍要的一般政策決

定。再則，在目前情況之下，此種行動徒然使大家對

聯合國業務方案緄裁籌措及本組織宗旨本身所持的意

見更爲紛歧。由於上述種種理由，愛爾蘭代表團反對

在經常預算中剔除技術協助方案經費的任何企冏。

六二．由於同樣理由，該代表團亦反對將共他聯

合國機閼核定工作一一包括愛爾蘭代表團一向支持的

業執方案在內．~那項方案是聯合

國技衙協助工作的一個主要部分，如果若千代表圏反

對它的存在，第二委員會似係提出項問題的更爲適當

的楊所。

六三．技徭協助經費數額，必須根據溟宜的情況、

可動用的賓源及此種賨源與聯合國全部工作的關係來

決定。因此，秘書長所提的六百四十萬美元數字如與

一九六三年度新聞工作攘欬六百萬美元比較，或與一

九六三年度行將超出六百萬美元的商業收入－一－此項

收入，歸根結蒂，祗是一項次要的收入一一比較，似

乎並不過高。對於任何此類數字一一五百萬美元或七

百萬美元－~不過，秘書長誥撥

的六百四十萬美元數字是依照技徽協助工作目前的分

董確定的，把經費核減到低於此數，就會使技循協助

工作減少，那是不能配合現宜情況的，尤其不符合發

展中國家的迫切需要。減少技須協助工作的分蠹，使

共低於上一年度， 是沒有多大意羲的。另一方面， 尤

宜確定一個固定的經費數額，俾秘書處可預爲策哥。

腕於此點，他贊同美國代表諮求進行的詳細研究。

六四．他願促賭委員會注意，要確定技術協助方

案的優先次序， 而又不妨害革本的工作 ， 是很困難的。

同時，愛爾蘭代表圍也認爲必須恢復在每一會計年度

終了時交還未承付結餘的蕷算常例。過去兩年，就技

術協助方案的若干經費而言，曾發生過例外，但愛爾

蘭代表團在支持六百四十萬美元之數時假定今後將要

恢復正常的程序。

六五． Mr . AKE （象牙海岸）表示遺憾說，他未曾

得到早一些發言的槻會。他感謝主管經濟及沚會事務

次長發表的陳述，因爲那樣陳述對於委員會面前這個

複雜問題的討論極有苔助。

六六．受技術協助的國家要反對其他國家代表團

的言論，是處於很困難的地位的。聯合國的技術協助
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不管鎘費如何甾措，都是雙邊或多邊協助的必要補

充；此種協助絮於必須發展經濟査源及獲致沚會進展

來表現政治獨立眞意義的新興的貧國來說是極軍要

的。因此，技術協助必須易於獲得，並應盡可能洎除

嚴格的限制及手續，而唯一必須計及的因素便是發展

落後國家的需要。

六七．聯合國技術協助的法律菡礎已在若干有關

的大會決議案中訂定。目前的問題在決定究竟恢復一

九六一年以前適用的瞟準呢？還是訂定一套新標準。

誇詢委員會極爲明確地說明了此項問題，而且正確地

指出過，大會須作一決定，或則維持一九六一年至一

九六二年的經費數額，或則將經費減低至以前的數額。

大會有權作此決定，不會受到任何阻撓，而且它應循

的途徑是極爲明磾的，因爲每一個人都認爲一九六O

年數字不再切合實際(A/C.~/937, 第一段）。

六八．合理的技姬協助葯求數逹一千一百萬美元

左右，因此，秘書長請求的六百四十萬美元數字決非

過分，更非出於武斷，因爲此一數字，係參照發展落

後國家的迫切需要和聯合國預算的吸收力是確定的。

如果不核淮秘書長請療的此項鏹費，他便不得不拒絕

會員國向他提出的請求，那樣，會在發展十年的前夕

使關係國家大感失望。

六九．放棄權宜之計，訂定長期雛法的時間已經

來到。或謂那櫟勢須預算膨脹，而最貧會員國便不再

能應付其所負羲務。不錯，那些羲務確局繁靈，但是

如果發展落後國家認爲那是爲了共同事業，它們必將

樂於負擔。

七0. 象牙海岸代表團擬支持秘杏長請求的樞費

六百四十萬美元，並願瞎聯合王國及阿根廷代表不提

出核定較少數額之職。他欣悉捷克代表贊同技術協助

餛費數額維持六百四十萬美元，但是象牙海岸代表團

不能同意乾脆把此項經費移轉於擴大方案。相反地，

他倒願見此項經費列入經常預算之內，然後再把它移

轉於擴大方案分配使用；無論如何，情形似乎也是如

此，因爲糍常預算內的業務工作鏹費是與擴大方案特

別帳戶的經費一併嘉理的。

七一．他顴詰捷克代表撤回他的提案，而支持那

些祗想參加聯合國技媚協助活動來使得聯合國工作中

此一靈要郡分具有充分意義的國家。

七二．業執方案業經事宜證朋其價值，几肴享用

此項方案的各國政府都鼯繼綾利用而不受阻撓。就象

牙海岸代表團而言，第五編是聯合國預算最置要的郡

分，不可能考慮任何妥協雛法。

午接六時禾五分歆令

第九四一次會議

一九＊二年十一月十日星翔三午前十時五十分紐約

主席 ： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

第六委員令於丈件 A/5287 內就議程項目

七十六＊提出之決峨草案A所涉經費問

題(A/5278, A/C.5 /939) 

－．主席請委員會根據大會瞄事規則第一百五
十四條審議第六委員會所提決策草案A (A/5287, 第

六十段）所涉艇費問題，並促腈注意秘書長的節略(A/

C.5/939) 及行政及預算問題聘詢委員會鞦告書(A/

5278)。決綫草案A規定除其他事項外，於一九六三年

一月布日內瓦召閼兩個小組委員會，其中一個小組委

＊國際法委員會第十四屆會工作報告笞。

員會處理國家資任問題，另一小組委員會處理國家與

政府縐承問題。秘懟長在其節略中估計在一九六三年

召開這兩個小組委員會及爲之服務需額外痰用三O,

六00美元，但諮詢委員會建議此項概數應核減五，

六00美元，將之減爲二五，000美元。

委月會決定杖告大令，如通過第六委月令所掞決

坵羊者 A (A/52紓，第＊十段），一九＊三年度共需穎

外，經嘢.;:..五,OOOJ..元，包徂第一款（各闆代表、

各委頁令委勇叉萁他補助機關人月旅蕡叉其化對用）

第＊項（＊會又各委員令）一七五00吳元；第三款

濱倖與云式）第貳項（辨汊令議事務的臨時J1力或人頁）

五'.::.00其元；汲第五款（瑊頁旅對）第壹項（珙頁服

，各各程會謙的放靑).::.,三00~元。
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議程項目七十一

聯合國職員姜卹金聯合委員會報告書

(A/5208, A/5252) 

二．主席促請注意聯合國職員養卹金聨合委員
會報告書 (A/5208) 及謀詢委員會的有關報告魯(A/

5252)。聯合委員會在共綠告書第一段至第八段及附

件壹至叁中述及一九六一年九月三十日屆終年度決算

表及審計委員會的有關報告，並提供該年変內苯金運

用情形的統計數宇。委員會或願建議大會誌悉聨合委

員會報告盡中的那一部分。

三．赧告書 (A/5208)第九段至第四十五段峨述

聯合國職員藎卹金聯合委員會第十一屆會的會議緄

過，所採行動則詳載於附件埠、伍、陸中。大會須就兩

點採取行動。第一點，聯合委員會曾對聯合國合雛職

員毀卹莘金條例提出若干修正案，這些修正戲於附件

伍。諮詢委員會在共報告留(A/5252, 第三段至第五

段）中提出意見．並建議通過聯合委員會所提修正案。

第二點，聨合委員會通過了決議案六（十一）（參閲 A/
5208, 附件犀），其中建議在聨合委員會常設委員會

從事進一步詳細研究以前，應請大會核准在自一九六

二年一月一日鬪始的三年期間將設卹金給付每年增加

百分之一。諦詢委員會對於該委員會所提雛法，並無

異濺。

四． Mr. HODGES （聯合王國）提起他曾以大合

代表的査格參加過聯合委員會第十一屆會。他現擬以

聯合王國代表的資格發表幾點意見。第一，聨合委員

會已決定餉行政問題諦詢委員會（諦委會）討論對解

職辦法的修正案以確保職員須受解職體格檢崟(A/

5208, 第二十五段）。他竭力支持諦詢委員會，該委員

會促請劃一所有會員組織在此方面辦法(A/5252, 第

四段(b)) 。

五．第二，聯合委員會曾請大會在聯合委員會常

設委員會作進一步的詳細研究以前，核准在自一九六

二年一月一日鬪始的三年期間，將聳卹金給付增加百

分之一。在若千代表圈看來， －那個期間似乎過長，但

是，鑒於向許多不同國家義卹金領受人支付養卹金問

題複雜，他並不認爲期間過長。聯合王國代表團有興

殫地等待涪常設委員會報告害。他說所擬的皙定增加
是在苯金的能力範圍之內的。

六．他察悉聯合委員會甘決定以意外費用準備替

代利息平衡準備(A/.5208，第十七段）。他假定此項準

備亦將用以替代大會決談案一五六一（十五）第三節中

述及的藥卹金調整準備。

七．一九六一年三月三十一日的基金第六次保險

計核估值昭示人壽保險計核不敷數幾近一百五十萬美

元。雖然那並非等於說苯金現已陷入＂赤字＂一根據

該委員會赧告書附件壹表四，卽使移將一一四，00

0美元以上款項轉入爰卹金調整準備，一九六一

年九月三十日利息平衡準備貸差仍超出四百五十萬美

元一委貝會應該極爲審慎地審議下一次應於一九六

四年提出的保險計核顧問報告。當委員會在考慮涉及

蓋卹金之調整的任何進一步提案時，它應特別計及此

項報告。

八．最後，他說職員養卹金聯合委員會，它的常
設委員會和它的職員，以及會員組織職員養卹金委員

會所作工作卓越，值得慶賀。

九． Mr. SCHREIBER （聯合團職員羞卹金聯合

委員會主席）答覆前面一位發首人所作評謫說，他和

該發言人同意，亦贊同諮詢委員會就須劃一解職體格

檢査摒法所提建箴。

-0. 聯合玉國代表假定新的意外費用準備係替

代利息平衡準備及大會決議案一五六一（十五）所規定

藥卹金調墊準備兩者，該代表的假定正確。

－－．他感謝聯合王國代表的嘉許之詞，他本人
願向大會爲負責管理某金的各概闕選出的代表們所作

工作，特別表示敬佩之意。

一二．軼未有任何提案， 圭席建議委員會職定
以下幾點，然後再把那幾點包含在一項決議草案中，委

員會應向大會建職：第一，大會誌悉聯合國職員瑴卹

金聯合委員會執告書 (A/.5208)及諮詢委員會的意見

及建議(A/5252); 第二，大會通過職員投卹金聯合委

員會在共赧告杏附件伍中所建議對聯合皺合痹職員益

卹菇金條例的修正案；第三，依照職員義卹金聯合委

員會在共決議案六(+一）中的建瞄，大會授權作爲一

項臨時解決辦法將簇卹金給付每年增加百分之一，自

一九六二年一月一日起生效，迄至並包括一九六四年

一月一日開始的年度，此項增加不適用於起金條例第

四條第一項(b)歆(i)目所規定之退休金，第七條第四
項(a)款所規定之遺孀（或殘奈餜夫）卹金之最低數，

以及第八條第二項及第三項所親定之子女補助金之最

低及最高數。

決定如氙。
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議程項目六十二

一九六三會計年度概箕 (A/5121 and 

Corr.1, A/ 5179, A/5205, A/5207, A/ 

5243. A/ 5263. A/5267. A/ 5272 and 

Corr.I A/ 5280, A/ C.5 / 919, A/ C.5 /925, 

A/ C.5/ 9?6, A/C.5/928, A/ C.5/ 930, A/ 

C.5/931 and Corr.I, A/C.5/935, A/ C.5/ 

937, A/C.5/942, A/C.5 / L.726, A/C.5 / 

L.730, A/ C.5 / L.733, A/C.5/L.734, A/ 

C.5/ L.735, A/C.5/L.736）（續前）

一殷討检（積前）＊＊

一三． Mr. MALHOTRA （尼泊爾）指出，除了一

兩個例外，尼泊爾代表團會一貫地投票贊成諮詢委員

會關於一九六三年度概算及一九六二年度追加概算的

各項建譏。它深爲纘許誇詢委員會的卓越工作，並贊

同共報告書中表示的意見。該委員會所建議的核減獲

得秘書長無異議接受，而且爲第五委員會多數委員所

贊同 ， 這可鎶功於該委員會所持意見的偉全。

一四．和其他會員國一樣，尼泊爾對於一九六二

年度追加概算的遽增和每年經常椴算的不斷增加，深

感不安， 特別是在由於爲聨合圀體系內共他各組織會

員國所負峩務日增的情形之下，尤其如此。因此之故，

它竭力贊同謀詢委員會關於追加概算的意見(A/5207,

第十八段至第二十段），並極願贊同致函各主要委員

會主席之議(A/C.5/927），內中描調必須遵守財務條

例第十三條第一項及大會裁邛親則第一百五十四條的

規定。但是，卽使第五委員合向全碭大會提出它關於

共他主要委員會通過的決議案所引起的經費的意兄，

它的任務仍然是有限的，因爲它無權就那些決議

案的實體或所發動的方案之優先次序表示意見。從諦

詢委員會緘告書(A/5207 ， 第四十七段）中，可以瑨出

也許除開諦詢委員會本身那個可能的例外而外，並無

機楷能調和方案目標與預算能力並覆核優先次序。在

另一方面，牒詢委員會不行使那項職務，因該委員會

很正確地諾爲所有會員國均有代表出席的一個主要檄

關一一大會一一－不可將其全部財政權力委諸一個輔助

幾關，尤其是由相當少的會員國組合的一個輔助槻

＊＊ 繽第九三九次會鏇。

廂。由此可見 ， 這裏可能需要使用新的技術或新的槻

描。解決之道可能是修訂或加強現有諮詢委員會的任

務規定， 或另設一委員會，俾可在方案經委員會初步

通過並緄大會或經濟笠址會理事會最後核定的期間，

按照優先次序及經費的影響兩項因素予以裂核。無論

如何，亟須爲此目的設置客觀的槻構。

一五．尼泊爾代表團業已贊成第三款一一薪俸與

工査及第四款一一般人事費的概數，但附有謠詢委

員會報告書中述及的保留(A/~207, 第四十段及第四

十一段）。它贊成在經濟及肚會工作方面，特別是爲

增進聯合國發展十年的目標，質行有控制的擴展，但

認爲，依照鯉全的預算原則，應該涪重的是工作的擴

展，而非職員的增加，後者是一種附帶的結果，與前

者擴增的程度不一定是一樣的。誠如諮詢委員會促聵

注意的（同上，第三十八段及第一二二段），現有職凪

不一定巳籃人盟其用。尼泊爾完全贊同下列提案，卽

在任何有控制的擴增職員的政策付諸宜行以前， 應根

摭签個人員表對會所及各區域委員會的現有査源加以

審慎趼究。行政管理處應首先從事緤濟及社會工作的

硏究，不僅蒞眼於工作蝨以確定職員之分配，而且湝

眼於會所與各匾域經濟委員會之間的工作膈係，以便

適用業總核定的分散聯合國經濟及肚會工作的政策。

分散的一切影競必須揆諸人員配置的需要及有效的工

作關係加以徹底硏究，尼泊爾塊正爲此在第十二委員

會中提出一項決瞄草案。

一六 ． 尼泊爾代表團並支持諱詢委員會對於在提

出一九六三年桐算第三歆時放楽試行的臨時員額職纇

所作評議，尤其是該委員會赧告古第一二三段中所載

建職。所有新員額在一定期間都應硯爲臨時的，而後

再將之列爲永久員額。對於現有常設員額亦恋經常使

用組織及方法調査方式加以覆核。

一七．闕於設置國際槻胭嵓理給付及人事行政事

項(A/C.5/934), 尼泊爾代表團認爲行政協調委員會

（協委會）建議的途徑是一項明智的途徭，它正在等待

着會向大會第十八屆會提出的具體提案。

一八 ． 關於第五編＿＿－技術方案，有些代表團問

究竟繼檳把技絮協助工作的經費列入經常預算是否妥

當。在尼泊爾代表團看來，主管經濟及社會事務次長

在第九三八次會議中所提陳述提出了列入此種緹費的

充分理由。 Mr. de Seynes 3長調現仍在提供大規模緊

急協助，並說秘舌處和審議的槻關也許在一九六O年
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並未了解兩年之中不能克服緊急情況，而且未首充分

計及長期狀況。因此，尼泊爾贊同秘書長爲技術方案

所提概數，但須基於一項了解，卽所需款項確數必要

時應參照經費可能在志願方案中無济落的優先辦理計

劃予以覆核。尼泊爾贊同增加經常預算下的技術協助

支出，錐然這種支出增加了發展中各小國的至擔，因

爲它們須以本身發展所需寰萁外滙移充其對聯合國所

員經費上的義務。同時它支持維持和平費用應由聯合

國所有會員國籌措。爲了保持本組織的完藍及共生存

起見，它願作必要的綠牲。

初故(A/C.5/L．迢）（續前）

第七款．及令及房地吹其(A/5205, A/5207, A/5267, 

A/C.s位28, A/C．計942, A/C.s/L.734) 

喵合國令所主要維持二作叉背亙改良(A/5267,

A/C.5/928, A/C. .5/L.734) 

一九．土席促膀注意秘害長原提概數四，一三
三，000美元(A/!520!5,第七款）及諳詢委員會核減

二六，000美元之職(A/5207，第二0二段）。他又

促昞注意秘宙長關於聯合國會所主要維持工作及査産

改良的赧告魯(A/C.s/,928)及諮詢委員會就之所提報

告書(A/5267)。此類建議·一一無論係秘書長或諾詢委

員會所擬訂者一一將使一九六三年度在第七款第伍項

（會所主要維持工作及査產改良）下引起初步支出一0

0,000美元。因此，詰詢委員會爲一九六三年度在

第七歆下所建議的全部經費計四，二O七，000美

元。

二0. 會所會議室及共他設備永久擴充計劃包含

三項主要計蕷：第一，會議室設備的永久擴充；第二，

於一九六三年完成一九五九年所核定會所大良的建築

上的測垃；第三，加添竜現及其他視凳設備。一九六

O年的初步概數爲七，七五二，四00美元，秘書長目
前提出三項抉擷計劃，各該計閲依次需費七百九十萬

美元、八百萬美元及八百一十萬美元，費用中的主要
部分是建造兩個新會議室，共需六百三十萬美元左右。
諄詢委員會在其教告盡(A/5267) 中建議核定擴充會

議室設備的計劃，而不建造新會瞰室， 共癖法爲，改

造託管理邛會會跟廳，並在大會堂內裝置會蔽室設備，

共需費用二百萬美元。

二一．爲一九六三年度請求的籃亶－00,00

0美元祇是爲了完成會所大良建築上及工程上的測噩

並爲了設計與準備工作之所需，全郡費用的餘額則於

一九六四及一九六五兩年度核撈。但大會須於本屆會

作成一系列的原則上的決定，並須表示它對所提不同

計割所作的選擇。爲便於表決起見，他分發一項節略

(A/C.5/L.734），戱述諮詢委員會各項建謫，委員會須

就之作一決定。

二二． Mr. VAUGHAN （總務主任）說，秘書長

提出了一項極爲詳細的建議，他造於一項假定卽今後

幾年內會員國將增至一二六國，目前在第一會議室陳

列的計劃是給合三十個至三十五個個別研究得到的結

果，它們是解決所涉問題的最切合實際和最緹濟的辦

法。

二三．委員會須就若干抉擇途徑作成決定。就大

會堂而言，最切實際的座位安排是每一代表園各佔有

靠桌子的座位三個和其背後的座位三個。爲增添會議

室，可建造兩個新會議室，或改造託管理事會會職廳

及在大會堂內增添設備。爲求緹濟起見，秘書長贊同

諮詢委員會所提採用後一解決辦法之建議。但是宜際

上祗能增添一個額外會箴室，因會員國數目大增，不

再可能把緤濟砦肚會理事會會職顧用作一個額外會議

室。唯一眞正的擴充係在大會堂內，那裏可以裝置用

插頭的擴音器和一個可移動的寫字檯，共需一三五，O

00美元。雖然那是一項費用低廉的解決辟法，他認

爲可移動的寫宇擡可能在人力和儲藏方面引起困難。

他認爲最好使用現有的裝置，如副主席和報告員不坐

在寫字檯旁邊，便可如此。

二四 ． 諦詢委員會曾建瞄現覺設備的擴充廄限於

秘書長提案的第一階段 (A/C..5/928, 第四十四段）。

秘揖處在研究地下室面稹其餘部分最適宜的利用時，

不擬考慮再裝置視覺設備的可能性。秘書長贊同諍詢

委員會此項建議。

二五．最後，他強調必須迅速完成會所大良的建

築上及工程上的測蔬。

二六． Mr. KITTANI （伊拉克）問，在諮詢委員

會爲裝置用插頭的擴音器及一個可移動的寫字檯所建

議的經費一三五， 000美元中，如該提案後一部分作

罷，的可節省若干。

二七．主席說，對於此項問題，須在以後一次會
職中答毅。
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議程項目六十一及六十二

一九六二會計年度追加概算(A/5121 and 
Corr.1, A/ 5223, A/5239, A/5272 and 

Corr.1, A/C.5/927, A/ C.5/929 and 

Corr.I, A/C.5/L.728） （續前）＊＊＊

一九六三會計年度溉算 (A/5121 and 
Corr.1, A/ 5179, A/5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ 5263, A/5267, A/5272 . and 

Corr.l, A/ 5280, A/C.5/919, A/G.5/ 925, 

A/C.5/926, A/ C.5/928, A/C.5/ 930, A/ 

C.5/ 931 and Corr.1, A/ C.5/ 935, A/ C.5/ 

937, A/C.5 / 942, A/ C.5/ L.726, A/C.5 / 

L.730, A/ C.5 /L.733, A/ C.5/ L.734, A/ 

C.5/ L.735, A /C.5/L.736）（續前）

含所及日內瓦一敖事務人員叉勞力二人

增新 (A/5r2r and Corr,r, A/5272 and 

Corr.I, A/C.5/93! and Corr.I) 

二八．主席請委員會審議由於一九六二年秘書
長核准一般享務人員及勞力工人加薪引起的一九六二

年度追加槁算及一九六三年度訂正概算。經戥需要增

加係由於：日內瓦一般事務人員加薪，自一九六二年

一月一日起生效； 會所勞力工人工査增加 ， 自一九六

二年四月一日起生蜓會所一般事務人員加薪，自一

九六二年十月一日起生效。

二九 ． Mr. LIVERAN （以色列）5貝調秘書長目前

企圖解決的問題的一個最靈要的方面是聯合國與各專

門槻膈之間薪給及人事政策的協調。顯然，一切爲維

持共同程序的協調槻描都有名無質，而且，共同行勳

往往由於瞄合圍體系內一兩個成員組纖所作獨立決定

而難以實行。 因此，秘書長完全無能爲力 ， 第五委員

會除贊同秘書長提案外別無他途可循，俾聯合國職員

不致不能享有共他掞關職員所獲利盆，雖然這些利盆

係經由完全不顧協調行動原則的方法獲得的。

三0. 協委會建職應該修改及增盯國際文官制度

豁詢委員會（文官諦委會）的任務規定，俾有一個有效

的協調薪給及人事政策的組織間槻櫧（參閱A/5272

＂＊ 繽第九三八次合議。

and Corr. I, 第四段及 A/C.5/934）。闞於這個建議，

他指出任何新槻櫧必須仿照解決工薪料紛的國家槻剃

的範型，換言之，該機閼內雇主、雇工及核撥必要經費

的審議機關必須均有代表參加。上述考盡特別適切，

因日內瓦專門概關之一的一般事務人員爲堅持他們坩

薪要求竟不顧一切要實行罷工。實際上，勞工組穢可

能會特別注意到他此項建議，因爲在國際勞工局此項

問題極爲嚴重。

三一．會所一般事務人員及勞力工人的薪給應該

改善，固無爭論的餘地，但是薪水的訂定應參照當地雇

用人員最優待遇一點愈來愈難做到。卽使此種措辭解

釋爲同樣或類似工作所獲宜際給付，仍難找到確切比

校碁礎。但如此種措辭解釋爲雇用條件、員工輻利、遞

延福利及諦詢委員會在共報告書中所列舉的種種共他

因素(A/5272 and Corr. I ，第六段），則甚至更難比較。

在他瑨來， 卽使假定比較不限於工査一項，有時亦不

可能以聯合國一般事務人員與同等外界的工人團惶比

校，因爲此種人員所執行的若干職務是在國際組鏃以

外所不存在的，菩徭便是一個例子。因此，迄今是否

已找到可賓比較的任何適當琫旋，不無疑問。再則，諄

詢委員會未提及聯合國噩用的一個熏要的特徵，卽晉

陞的槻會有限。此種限制不鍇有純粹心理上的作用；

而且也有具體的金錢上的問題。

三二 ． 對於協委會行將於大會第十八屆會提出的

確切提案，所有上述因素均應計及。

三.==.. Mr. BENDER（美利堅合衆國）說，美國代

表區欣悉諦詢委員會採取主動，終於使協委會通過它

閼於處理薪給及人事行政事項之組織問槻楷的陳述

(A/C計934)。一九五六年薪給審核委員會認爲文官

諮委會是可擔任擬職的組織間機檔的一個適當機關 ，

接受那項沼法1 及協委會所提爲此目的袤核該槻翦任

務規定、組合及工作安排之職，噩明了絡於作了眞正

的努力來解決一項懸擱已久的困難問題。美圜代表團

極靈現此種措施，希望協委會能向大會第十八屆會提

出確切的提案。該代表團另希望此種提案計及一點，

卽在作成引起軍要的行政及預算問題的決定時須依照

常例與諦詢委員會誇商。

三四． Mr. GANEM（法蘭西）說，他完全贊同諮

詢委員會在文件 A/5272 and Corr. I 第六段最後一句

l 大會正式紀錄，第十一屆會，附件，單行本，文件 A/
3209 ·, 第三00段。
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中就下次裂核會所一般事務人員薪給的範圍所表示的

意見。但他認爲對日內瓦應適用同櫟原則。

三五． Mr. AGHNIDES（行政及預算問題諦詢委

員會主席）說，第六段中的意見事實是想同模適用於日

內瓦。英文本第六段最後一句中峨有｀｀and also" 字樣

係由於疏忽，應該顫去。

三六 ． Mr. MYSLib （捷克斯拉夫）對於委員會據

有的文件內未提佚充分的査料表朋如何得到各項數字

引以爲憾。在此種情形之下，委員會未有槻會核對秘

岔處所作計算，卽須核定訂正椴數。

三七．他願促諮注意諮詢委員會在共報告書(A/

.5 121 and Corr. I)第九段中所表示的意見，其中論及

適用所諜當地雇用人員通行最優待遇一縹準遷遇到種

種困難。他本人就知遁一個宜例，若將某一國際組織

的薪額與若干當地幾閼的薪額比較一下，相異懸殊；

實際上，冉記們的報酬竟與關係際家內閣閣員的華酬

相等。採用雇用人員通行最優待遇爲比較的基礎常在

第五委員會中受到批評，像諦詢委員會及一九五六年

薪給審核委員會一類專家囷惶曾對此項問題提出極強

的保留。捷克代表團堅信用迢個標準來確定國際線織

的薪給過予空泛。他希望賡乗那項標準，今後一般事

務人員薪額應與專門人員薪額按隠同一苯礎計算。

三八 ． Mr. SHATSKY （蘇維埃社會主彧共和國

聯邦）說，每一年秘書處提出一般事務人員增薪問題。

可是，誠如若千代表園在第五委員會於第十六届會討

論此項問題時所指出，聨合國一般事務人員所獲薪給

絞之美國、孵合王圖、法閬西一類國家同等職位的政府

匿員爲高。如果此種比較擴及非亞國家，則聯合國薪

給必當高過數倍。文件 A/5272 and Corr. I 第六段中

述及的工作環境和員工輻利將使此種距離相差更大。

三九．蘇聯代表團完全贊同謀詢委員會所說(A/

52O7，第七十一段），＂聯合國系統各會員組織在薪給

及雇用條件方面意欲普遍採行一種共同制度，現對這

個原則很少加以注意'\在若干設在日內瓦的專門機

關中確有｀｀採取片面行動的縐勢''（同前）的跡象，將來

必須竭力設法使聯合國系統內任何會員組廠避免採取

獨斷行動。

四0. Mr. KITTANI （伊拉克）說，諮詢委員會

繼續爲日內瓦一般事務人員薪額問題料纏不消，這反

映企圖在整個聯合國磴系內採行一項在薪給及雇用條

件方面的共同制度引起了嚴軍的困難。此種困難在本

年內特別眾軍，原因有二：第一，對於蒐集査料時所
使用的方法迄今尙未逹成普遍協瞰；第二，對於此類

資料應該怎樣解釋，意見很不一致。在此種情形之下，

伊拉克代表騮歡迎誇詢委員會的煮見．該委員會認爲

時槻已到應考慮須設一足可作成公正判斷，並可獲得

所有闈係方囿之尊靈的＂健全獨立槻關＂（同前）來處理

比問題。他欣悉協委會對此項意見有過反應，並希望
它可向大會第十八屆會提出切合賞際的提案。伊拉克

代表圍特別要向代理秘畫長表示嘉許，因爲他堅決地

担絕被迫作成輕率決定。日內瓦兩個主要機關採取的

片面行動使他處境困難，但願將來聯合國體系內各會

員組纖避免作成此種獨斷的決定。

四一． Mr. SOL TYSIAK （波蘭）贊同諮詢委員會

在共報告害 (A/.5272 and Corr. I)第六段中表示的意

見；最鼴要的是，將來從事的調査不應僅限於薪額，

還鼯計及最厥泛意義的嵐用條件。

四二 ． 主席諮委員會表決諮詢委員會就爲該委
員會報告書(A/.5272 and Corr. I)錛五段(a) 、 (b) 、 (c)

中述及的用途增加額外經費及提高一九六二年度及

一九六三年度謊負薪給稅收入核定概數所提出的建

議。此類建瞄使一九六二年度以下各款引起額外經費

如下：第三款一薪俸與工査，－O四，000美元，

第四款一一一般人事費，一四，000美元，第十八

款一特派團，一，000美元，職員薪給稅收入棍數

因之提高二一，四00美元；並使一九六三年度以下

各敖引起盯正概數如下：第三款，七五七，五00美

元，第四款，九八汪i:00美元，第十八款，三，00

0美元，第二十款（聯合國難民事宜高級專員辦事處），

二九，000美元，職員薪給稅收入概數因之提高一

四七，000美元。

諗讠年委員令J:.述走級(A/'户，茅九段）以五十六

柔封禾道邊，牽權古八。

午投十.::.I寺五十五分歆令
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第九四二次會議

一九＊二年十一月十日星期三午後三時十五分紐約

主店 ： Mr. Jan Paul BANNIER （荷閩）

峨程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 

Corr.I, A/ 5179, A/ 5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ ~263, A/ 5267, A/5272 and 

Corr.I, A/ 5280, A/ C.5/ 919, A/C.5 / 925, 

A/ C.5/ 926, A/ C.5/ 928, A/ C.5/ 930, A/ 

C.5 / 931 and Corr.1, A/ C.5/ 935, A/ C.5/ 

937. A/ C.5/ 942, A/ C.5/ L.726, A/ C.5/ 

L.730, A/C.5 / L.733, A/ C.5/ L.734, A/ 

C.5/ L.735, A/C.5/L.736）（續前）

和讀(A/C.5/L.726）（續前）

第五鑷技術方案(A/5205, A/ 5207, A/C.5/ 937, A/ 

C.s/L.736）（續前）：＊ 第十三款 ． 銼漬堊晨；第十四

欬， 社令工作； 第十五歙．人權工作；第十六款 ． 公

共行攻 ； 第十七款． 麻醉品管蜊

- . Mr . DE SEYNES （主管經濟及阯會事務次

長）說， 他感激所有對秘書盧所編概算表示贊同的那

些代表團。若干代表團舌就立法上並未通過決定授檔

秘書長採取行動一點，表示意見，他對這些評論極感

不安， 因此， 他特別欣慰各方了解秘魯長的意向 ， 而

且一致認爲穩定觀念並無任何明確原則性決定的根

據， 建於那種概念莘礎之上的概算使會流於專斷。

二 ． 科書盧極願承認甾措技欲協助經費的現行制
度是有短處和缺陷的，並願竭力合作盡可能使程序合

理化。關於此點， 美國代表在第九四O次會議所提建

職似乎特別值得審慎加以研究。 此外還提出其他饒有

興趣的建議， 有的賨成維持現狀，有的贊成徹底加以

改苹， 如捷克代表在第九二三次會議所建議者。對於

後者提出的反對意見，他豳把問題的兩個方面分湝一

下。第一是鏹費的使用，在此方面， 技術協助擴大方

案經費與供經常方案之用的緇費是亳無區別的， 卽使

＊ 繚第九四O次會議。

就受技協會的控制而言，亦是如此的，因爲技協會對

兩項方案宜行同樣的控制。第二是經費的來源，尤其

是若干貨幣的使用。那是一項困艱問題，最近正在密

切研究之中。如像捷克代表所埋怨的，犯了錯誤 ， 那

是由於執行上的過失，而非制度本身有任何缺陷。

三 ． 他解釋說， 會員國在擴大方案及經常方案之

下提出諮求時有完全的選擇自由。 把經常技術協助方

案分爲若干部門， 而每一部門又有其本身預算 ， 這個

目的決非要會員威對某種特殊形式技領協助有任何偏

愛而在使秘書處能安排它根據經驗所知道的工作以

應付政府本身的迫切需要。

四．緹常方案在許多場合業經證明是一個極有用

的工具，同時 ， 對於策動經濟蘩肚會理事會所建議的

工業諮詢處一類事項， 可能亦有用處。

五 ． 倘穩定覯念最終竟佔優勢的話，他希望那是

在經過極端審憤的考慮和研究並受予計及技術協助的

長期需要之後的秸杲， 而不是由於純粹理論上的理

由。除非聯合國確立長期預算政策， 聯合國發展十年

仍將成爲具文， 此點決非過甚其詞。秘書處政策的缺

點正是由於它迄今過分注熏實驗 ； 那就是何以必須設

法使它更合理化， 尤其是自長期的觀點而言。

六 ． Mr. BRADY （加拿大）感訒次·民所作解釋，

雖然他不完全贊同次長對於预算穏定問題的意見。加

拿大代表團對於美國和聯合王國代表表示的意見極感

興趣。委員會須解決兩個問頲。 第一， 它須考慮秘書

長爲一九六三年度概算(A/5205)第十三款至第十七

款諮求經費六百四十萬美元的財政含義。加拿大代表

團完全了解發展中國家的需要，但·是不得不再度強調

一九六三年惡該是聯合國預算穩定年； 同時，它要能

侈確定技循協助經費是縞續在最經濟而有效地被利用

涪來應付發展中國家的迫切需要。第二， 委員會應考

慮到它究竟是否據有足侈、特別是覇於行政及預算問

題諮詢委員會、技術協助委員會 、經濟陸社會理事會及

大會等主管槻閼立場的査料，而可對秘霑長的請求作

合理的決定， 並不違反絕對必須遵守的健全財務行政

規則。 謀詢委員會曾在其教告書(A/5207)若干節中促

詰注意大會未作成任何可作爲核定第五編若干款下緹
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費楓據的政策上的決定。因此之故．又因在諦詢委員

會編榘報告書時技協會及經濟陸社會理事會尙未考

慮此項問題，諮詢委員會暫緩對第十三款、第十四款

及第十六款（第壹項－~訓練、謀商及研究）提出任何

建職，因爲｀｀關於這一方面的最後決定，必然是一件

政策性球項，須由大會加以處理"(A/5207, 第二六五

段）。

七．嗣後，技協會在其提送經濟噩肚會理水會的

報告書中，＂察悉主張將由經常預算査助的方案經費

數額維持於不在一九六二年度核定數額之下的提案，

至表贊同"。1 罷濟暨肚會理事會本身慬誌悉秘盡長在

其中提出諝求的那項報告舌。2 由此可見，對於此事似

無明確的訓示，同時又似未依循正常預算及財務程序

骔理。那就是何以最好第五委負會待有明確的訓示後

再作決定，不必侵犯第二委員會、經濟塈肚會理事會

及大會的職權範圍。如果做不到那一點，加拿大代表

團便擬支持秘宙長諮求核接的經費六百四十萬美元把
它當作一項臨時措施，但在將來，除非此類諮求事前

獲得主管掞關依照健全財務程序所作核定，它便不能

予以支持。

八．加拿大代表團對於美國代表在第九四O次會

議提出的五項提案，尤其是未用緇費結餘應於會計年

庾之終交出的提案極感典趨。如果美國代表把他那些

提案都併入一項決議草案中，加拿大代表團將竜無保

留地加以支持。

九．他認爲一九六三及以後各年度可考慮採取下

列兩項解決辦法之一：一爲核摺預算經費二百五十萬

美元至四百萬美元，另核拖一筆可供數年期間之用的

待別經費；另一爲按照齣求的總額核廢經費。

-0. Mr. MHEDHEBI（突尼西亞）認爲匿然大

會決議案一五二七（十五）於一九六二年底不再生效，問

題只是決定，自從此項決議案通過以後是否情況已經

改變，目前技術協助已不像一九六O年時那棵需要了。

事實當然並非如此，因爲無論擴大方案或特設苯金會

都不能游足秘宙處所接獲的協助聃求。由此可見，技

術協助樞費的一部分必須由緹常預算鋂供。在任何情

形之下，不管對技術協助方案的志願捐款數額多寡，

技媚協助緄常方案的存在就足以表示聯合國具有堅定

-
1 經济暨肚會理事會正式紀錄，第三十四屆會，附件，蹣

程項目十三，文件 E/3680, 第六十六段。

2 同上，文件 E/3619。

的決心，決不規避它在經濟及iiit會方面應負的義務．

因爲這些羲務是它的主要責任。因此，突尼西亞代表

圈準備投票贊成秘書長諮求的經孜六百四十萬美元。

--. Mr. DIEZ DE MEDINA（玻利維亞）和伊

拉克代表（第九四O次會職）一樣，亦認爲預算第五編

涉及聯合國的某本義務之一；他反對把經常方案和擴

大方案合併在一起。第五編與預算共他各編稍有不

同，前者的擴增係反映發展中麟家的需要，那種擴增

早已料及，是一種不能改變的趨勢。再說，玻利維亞

代表團相信發展十年可以產生具體結果，會給予國

際合作戳念以新的意綫。在此種情形之下，它擬竜無

保留地支持秘世長賭求的經費。在另一方面，它認爲

須從事研究，以確定技術協助方案的新標準。誠如主

管經漪及肚會事務次長在第九三八次會識中所說，必

須繼積改進方法及程序，尤以優先次序制度的確立爲

然。

一二．秘書長爲業執方案誥求的數額是一項對發

展中國家極有用處的方案不可再少的最低數額。小國

覓致所需人員，尤以氣象、水力發竜和統計一類極專

鬥的方面爲然，有時並非易琿；業執方案在此方面對

它們大有弩助。因此，玻利維亞代表團反對任何減低

爲預算第十三敝至第十七款所諮經費之提案。

一三． Mr. KRAFT （丹麥）說，丹麥對於聯合國

技術協助方案極感興趣，準備贊成秘杏長諮求的緹費

六百四十萬美元。

一四．秘書長賓際上會緹說過，所有必需的技術

協助方案全靠志願捐款挹注是不侈的，如將緇常預算

項下的經費減至六百四十萬美元以下，各國政府所提

出卽使是最爲合理的申請也不可能予以満足。因此，

以志願捐款及經常預算兩項並行的方法來籌措技徼協

助緤費實局必要，那也許是一項已侈魄全的制度。

一五．丹麥代表圏贊同主管經濟及辻會事務次長

所說，委員會必須接獲關於本組織臨濟及沚會工作的

更爲詳細地說明，俾可朋瞭每年所獲進展情形。此外，

長期政策的擬訂也是極可希求的。他和諮詢委員會

(A/5207, 第二六七段）及澳大利亞代表（第九四O次

會議）一樣，也認爲在合計年度終了時將任何未用結

餘交遠極爲軍要。

一六．丹麥對人權方面的技術協助工作極感興

趣，因此擬支持議程項目八十下爲該項目箔求的額外

經戥四0,000美元(A/C.5/941) 。
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一七． Mr. GREZ（智利）說，他在一般討論中已

經說過 ， 智利願留助承擔所有經費擔貝，包括非洲新

國家臻逹獨立引起的經費澹負在內，．因此他準備投票

價成祕書長爲概算第十三款至第十七款譔求的鎘費。

第十六款下的公共行政工作溉足新獨立國的一項靈要

的需要，因此暱予維持。

一八 ． 他希望能使本組鋮預算方法更爲合理化。

一九． Mr. LIMA （喀麥隆）說，本組織依照憲章

的規定必須給予發展中國家以技術協助，同時， 他認

爲由經常預算査助的技術方案是聨合國最軍要與最有

收穫的工作。那些方案是撲滅疾病、飢餓、愚昧的確實

有妓的武器，秘書長應設法參照本涪同樣精胂而孕育

的聯合國發展十年的目標擬訂那些技術力案。本組鏃

必須確定一系列的目標， 以規劃在發展十年的範聵內
實行控制的擴展的主要步驟。他完全贊同主管糙濟及

肚會事務次長在第九三八大會議就此項問題表示的意

見。

二O ． 他提及大會曾核定特別罷費五百萬美元以

加速對新國家的技須協助， 但於同時並不減低對其他

國家的援助並説由於合理的協助的請求爲數大增，又

由於新國家需要的程度很大，秘魯長爲預算第五綱建

職核撥六百四十萬美元的那個立場是極爲合理的。對

諮求的數額所作的任何核減會使本組穢技須方案的執

行趨於癱瘓狀無，此種方案對受助國極有價值，因爲

此種協助不帶有任何政治條件。

二一．惟他指出，除非他得到保證本組織必可恢

復於會計年度終了時交還任何未用的總費一項正常程

序， 他便難於贊同諮求的經費。喀麥隆代表團要強調

一點， 爲技術方案核定的經費應完全用於此項用途，

不論受助國的支付能力的大小，也不論它們能否編訂

足侈詳細的協助諝求。

二二．他強調憲章中並無條款規定資本協助計劃

不得由本組織經常預算嚻供經費。

二::::: . 劉先生（中國）說，中國接受技術協助 ，
但亦爲此用途捐助過巨額款項。他認爲由本組織經常

預算箝供經質的技術方案極爲有用，廄該繼續解理。

二四 ． 鑒於發展落後國家需要爲數至巨，最理想
的情勢自然是聯合國對迨些國家有求必應。但不幸的

是聯合國的資源有限，不能自定一個那樣過奢的目

樑。預算中爲技術方案所列數額無論如何是不侈的，

因此必然是一個任意訂定的數字。難然秘書長前求的

六百四十萬美元超出一九六O年度經費四百萬美元左

右，此數似不過高，他擬贊成秘書長的建議。

二五．癱敖最高的會員國概對於預算第五編經費

的每年增加感覺不安，或宜把六百萬美元左右之數作

爲一九六四會計年度技須方案支出數額的標準。

二六．他贊同諳詢委員會所說，於會計年度終了

時交還經費結餘一項正常程序應再度適用於預算第十

三款、第十四款及第十六款（第壹項）。

二七． Mr. KEITA （馬利）感詡誇詢委員會在第

五委員會討論過程中常常提供有用的査料。 他已仔

細聆聽了聯合王崮及美國代表的陳述（第九四O次會

職），他要強調他不了解他們的國家一向給與發展落

後國家的協助。他和他們同意，亦認爲將來針於慨算

第五編應該極爲仔細地加以審壼。但秘畫長爲一九本

三年度所提數額則不應核減。此數決非過巨或任意訂

定，因爲秘書長接獲的協助請求總數已逹一千一百萬

美元。技策協助是發展中國家不可或缺的，那可使它

們建立爲執行它們的計劃所需的經濟華層結構。核減

爲第十三款至第十七款任何一款畊求的經費都會引起

發展落後國家經濟、壯會及行政制度的不平衡。那些

國家把它們希望寄託於聯合國， 如果聯合國航延它們

的發展，那便是未執行它的主要任務之一。

二八 ． 爲一九六三年度請求的數額與一九六三年

度經費同數；那也是最低數額，因爲一九六三年度的

協助詰求將超出一九六二年度。由於上述種種理由 ，

馬利代表團願充分支持爲第十三款至第十七款建職的

經費六百四十萬美元。

二九． Mr. BAKKAR （茅利塔尼亞）說， 茅利塔尼

亞代表圍了解本組織预算需要厲行擋節，因此，對於

一九六王年度爲概算第五編諮求的經費並未增加 ， 感

覺欣慰。他很了解那些主張一切經費諧求均應極爲合

理的代表的態度，秘書長已就此方面的需要提出過確

誼。有些代表認爲技術協助方案的經費應該日盆由志

願捐款諦供。但是， 誠如主管經濟及肚會球務次長所

指出，緇由此項方法總措緄費的方案不能使所有的需

要都獲得滿足。誠然，發展落後國家另有獲得雙邊協

助的槻會，但它們遇有緩急，寧願先乞接於國際體系 ，

而後再向共友國通緻。象牙海岸代表正確地福調過，

非洲囷家審慎訂定的計割如因聯合國不能自糙常預

算中籌供技媚協助緇費而被否決的話，它們將如何大

感失望。技媚協助在聯合圉經常預算中應有其合法地
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位」實際上，主管經演及肚會事務次長說過，本組鏃

承認技術協助係共正常職務之一。

三0. 最後，他顧請委員會和他一樣，贊同秘書

長的建議。

三一 ． Mr. GANEM（法蘭西）提起自大會第一屆

會把第一筆技策協叻糍費列入预算以來，已將近十六

年，當時若干會員國認爲喵合國應該繼續執行大戰結

束時聯合國善後救濟總睪從事的人遁主竢工作。但

是，那項決定的通過曾經過一番激烈爭論，而通過時
所獲過半數票也很有限。此項鼯費最初列在第二十五

款之下，爲期一兩年，嗣後軍行核撥，轉入椋題爲｀肚

會工作＂的一款。一面到一九四九年杜魯門總統制定

第四點方案的那一年，緤費的增加甚緩。在一九五四

年前任秘書長第一次提出的預算中，此項經費爲數不

過一百五十萬美元。同時，擴大方案業已設立，蓖至

一九六O年技領協助支出的增加並不太大。一九六三

年度經費問題似已解決，但問題的癥結在審査經戥詰

求，那是第五委員會的職務所在。主管緄濟及iiit會事

務次長會促諮注意審査謂撥的鼯費的程序中有一缺

陷。爲彌補此種缺陷只須依循許多導鬥槻關的榜樣，

卽設置方案及預算委員會以確保提出的諮求仍在可動

用資源限度以內。

三二．法蘭面代表團認爲秘書長完全有權建議一

九六三年度支出應維持於一九六二年度噩費數額。但

在秘書長宜布了他的決定以後所發生的情形並不怎麼

合理。諳詢委員會從一個有權作原則性決定的機關未

曾聽到意見於是認爲對於向它提出的增加經費的堅決

諮求似不宜遽下判斯。這一點也許是過於謹慎，因爲

它如果仔細研究一下，便可作成一項與秘因長的建議

相差也許並不太遠的建議。經濟蜃肚會理事會及技協

會原可向諮詢委員會提供有用的査料，秘書處只是

間或與之諦商。第二及第三委員會本須就此事作成決

定，目前正在討論共他問題，因此第五委員會便須通

過這些眞實說來相當草率地訂定的數字。委員會中多

數代表認爲所循程序有缺陷，他對於這一點感覺欣

慰。特別是美國曾提出過有用的意見和建諾（第九四

0次會議），就大體而言，法閩西代表園可以接受。惟

美國代表或許不知這，僅有委員十八人並與各專門槻

隙有聯絡的經濟陸肚會理邛會所局協調事宜分組委員

合對此事是否不比僅有委員三十人的技協會能擔任更

有用任務。在另一方面，他對於在不久的將來召開另

一認捐會諾之議的是否明智表示慄疑。苯於財務上及

預算上的理由，不能期望此種會議會產生令人滿意的

結果。再說，他不能斷言，是否宜於在大會屆合剛告

結束時請技協會及諾詢委員會就秘害長的計劃表示意

見。整個一套程序應加以衷核，使之合理化。捷克代
表提譏聯合國網常預算下的技徼協助緤費只是大會絮

擴大方案的一種津貼。捷克代表的職論至少有一值得

注意之點：他堅持緱會控制的價值和軍要性。主管經

濟及肚會亭務次長說，將來技協會將以審査擴大方案

的同樣審慎的態度去審査緤常方案，他那種說法似乎

較爲樂觀。質則技協會並不認爲經常方案屬於它的權

力範圍之內。

三三．他對美國代表的大多數結論都很贊同，並

極願支持一項修改程序的決議草案，俾可確實做到技

術方案合參照需要及査源予以徹底審耷。

三四． Mr . ROMANOV（烏克蘭蘇維埃肚會主羲

共和國）認爲聯合國與發展落後國家的技術協助方案

應予一致通過。那些國家的籃濟狀況顯然尙未能令人

滿意。它們的主要輸出品原料的價格每年下隆。那些

國家的對外貿易差額仍有劣恙。因此，技術協助對發

展落後國家的重要性或是那些國家需要的無止境是無

法過起其詞的。如果沒有外援，它們便無法迎頭趕上，

也無法臻逹它們暱享的經濟獨立。

三五．烏克蘭代表圏贊同捷克代表團對於概算第

十三敖至第十七款的意見（第九二三次會職）；特別

是，它認爲那幾款下的支出與經常預算無關。它與於

請求的罷費並不反對，但是希望把此數當作大會對擴

大方案的津貼。那樣便可使第五委員會不致於越出它

的任務規定的範圍。最好將現有各項技姬方案合併爲

一項單獐的力案，受聯合國一個單獨襪關的審査。發

展落後國家按其本身處境，顯然對於組橄方面及親費

來源一類問題不甚關心。但如緄費出自一個來源，共

使用和分配當可更爲井井有條。

三六．目前秘雷處要委員會與其本身分擔一部分

擬訂技術協助緤費的袞任，共意似在企臨使委員會不

能對秘省處有所批評。秘書長請求的數額多少含有徽

微性質；委員會應該更爲團心泯際擬訂預算技術。委

員會在辯論劉盧安逹與布隆提的緊急援助時已把技徽

因索降爲次要地位，不應再朝溍那個方向推進。

三七．由於上述種種困難和祿雜情形，最好使用

擴大方案適用的方法。舉例而首，在擴大方案之下研

究奬金成繽極爲良好，烏克闓代表團極爲重視該種協

助方式。
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三八．經常預算下的技循協助，按照其目前組織

方式，不能得到共應有的效力； 一般說來，特派團體

是由西方集團國家的國民組合的。在一九六一年，美

國提供了專家一八O名，聯合王國，二三二名，法蘭

西 ， 一一六名，可是烏克蘭是歐洲在緤濟上高度發展

的國家之一，雖然有許許多多工程師、醫師、農學家等

等，但從未被關提供專家。再則，烏克蘭並不是遭受

此種排斥的唯一國家，此種排斥實有損於技術方案的

效力。

三九．最後，他再度強調必須採行更爲有效的方

法，尤須把緹常方案與擴大方案合併爲一儼單獨技術

方案，其行政工作應由所有會員幽的國民分任，不應

個由西方集團國家的國民擔任。由於剛纔所說的理

由，烏克蘭代表團不能支持爲第十三款至第十七款提

出的建識。

四0 . Mr. HASRAT （阿富汗）說，他認爲預算

第五編下的技額方案是喵合國最痲要的工作之一，他

反對爲那些方案支出定立最高限額之議。，如果將秘書

長睛求的緇費大加削減，那末，本組纖在實現需章目

標最屬蜇要方面的工作便將陷於癱瘓狀態。

四一．他不反對把聯合國技領協助工作併入擴大

方案，但須亭先經過徹底考慮， 而且決不損害受助國

的利盎。

四二．在業執方案之下謂求協助的數目充分證朋

了方案的用蠲，阿富汗代表囷自始便加以支持，擬投

票贊成爲第十六款第貳項（業務、執行及行政人員）囍

求的籃費。

四三．他願投票贊成秘書長爲預算第十三款至第

十七款諮求的經戥六百四十萬美元。

四四． Mr. SANU （奈及利亞）說，聯合國依據憲

章負有增進發展落後國家經濟及肚會進展的踐務。因

此他認爲在緹常預算中劉撥款項供技須協助方案之用

是極爲正當的。受助國僞願以經常方案補擴大方案及

燮邊協助方案之不足，但決不願把它併入另一方案。

但希望喵合國經常方案內善爲利用東歐的專家，因爲

發展落後國家在技術協助方面不能陣無忌憚接受差別

待遇摒法。

四五．關於預算第五編的經費數額，主管經濟及

肚會事務大長曾說朗，大會並未作過決定，不准秘宙

長爲一九六三年度提出與一九六二年度核定數相等的

概數；他又表明經常方案如何有用，因爲擴大方案仍

然缺乏伸縮性。根據秘書長的執告，極爲合理的協助

的朗求數目大增，而迄今所接獲一九六三年度諮求爲

數共逹一千一百萬美元左右。在此詁求的數目日增之

時，企囧穩定預算第五編艇茯是不太合理的。

四六．使人感覺驁奇的是，希望一切協助都由擴

大方案提供的那些代表團辯稱，它們所關心的是要避

免培加小廛的預算緣款。辜實是發展落後國家亟欲自

聯合國得到面接協助，並分擔此項協助經費。

四七．非洲國家迄今尙未有訓練其所需一切執行

及行政人員的時問或經典，那些國家對於能利用業執

力案極感欣慰，那項方案的用虞顯然由業緄提出的該

種協助諧求數目中可見一斑。

四八．奈及利亞代表團擬贊成秘書長所提概數六

百四十萬美元 ，並認爲對此數的任何核減會使秘書長處

境困難，並且會使業已誥求協助的那些國家大感失望。

四九．他必將審慎地審查美國代表園提出的饒有

興趣的提案。

五0. Mr. STOIANA （羅馬尼亞）提起諮詢委員

會曾說過，關於續爲第十三段 、第十四款及第十六款
第壹項訂立於一九六二年度所逹到的新數額，並未逹

致諒解；關於各該款宜列數額的明確決定，有待大會

採取行動(A/5207, 第二六三段）。

五一．最初， 技衙協助經費列入聯合國預算純係

一項暫時措施。此種締法是違反憲章的，宜際上一面

監續宜行下去，雖然志願捐款是鏴措爲發展落後國家
所需技術協助方案緹費唯一合法而有效的雛法。gP使

本組織的財政狀況煒全，預算內能爲技衙協助提供的

數額亦爲數極微。因比協助方案經費似須完全仰賴自

志願捐款籌供，並須對一切技術協助方案加以承認，

那櫟一來，亦可簡化程序，並可更爲順利地支配並協

調一切工作。

五二． Mr. BOUDJAKDJI （阿爾及利亞）說，鑒

於業已接獲的合理協助睛求的數目以及今後必然仍有

此種朝求提出（尤以新幗家提出者爲然），秘書長只是

請求維持一九六二年度經費數額之舉似屬甚爲朋智而

審郿關於提出的概數唯一暱詢問的問題是，那個數

額是否足可應付所有業已接獲的賄求及所有將來的請

求。減低所建議數額的任何企圖都是與聯合國正常職
務及指望聯合國給予協助的國家的願望不符的。那會

和過去所已發生的情形一樣，會使大會在不久的將來

不得不核定緊急經費。技術協助不僅對於需要此種協
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助的所有會員國是極膈電要的，就是對於聯合國本身

亦很軍要，因爲瞄根拮蒂，其會員國的進步對聯合國

有利無弊。他促請委員會各位代表不要反對秘書長提

案的宜體，而投票贊成提出的概數。就長期而言，目

前的技術協助辦法將成爲縮小先進國家與發展落後國

家之間仍然存在的相異懸殊距離的最有效方法之一。

五三． Mr. KOUTOBLENA （多哥）說，揆諸業經

接獲的協助詰求數目之多，向聯合圍申諮其所需技絪

協助的那些國家的需要之大，以及如對經贗六百四十

萬美元作任何核減便須取消若干方案及拒絕許多聘求

之事宜，秘書長所採立塢是極爲合理的。主要之點不

在做到財務程序的遵守，而在確定究竟所提檄數是否

足可應付需要。大會並未作過不准秘書長採取共所採

行動的決定，他有道羲J::.袈務請求一筆至少與一九六

二年度核定數相等的經費。

五四．因此，他願投票贊成秘書長所提概數，並

願贊同可藉以獲致一將來永久笛款恭礎的任何提案，

惟擬議的解決瓣法不得對於經費六百四十高美元的核

給具有追溯力。在聯合國技須方案新辦法尙未確立以

前，必須核定此數。

五五． Mr. SOUSSAN （摩洛哥）說，此項問顆不

應完全按照數宇及所應依循的程序來檢討，而應參照

世界的滅進悄形和聯合國本身的演進情形來審疍，因

爲聯合國的會員國已自五十六個增至一百一十個，它

的預寡必然每年有所增加 ， 而且它的工作也正在擴展

到所有方面。 許多國家在最近以前是殖民地或保護

領土 ， 現在需要技術協助以便充分發展它們自己，同

時，它們極軍視聯合國的協助，因爲此種協助未附有

任何政治條件。聯合國萁無旁貸，理應爲所有國家 ，

無論是先進國家或發展落後國家的利盆擴展其在技術

為助方面的工作。那是應可期望各代表團意見一致的

一項問題。

五六 ． 他說，他願投票贊成秘世長諮求的經費，

同時，他促諝委員會各位代表以行動證明他們承認技

領協助甄發展落後國家十分靈要。

午後五時五十分赦令

第九四三次會議

-九*;:::..年十一月＇、日呈期四千杖三時..::.十分鎌約

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

悼念薙浙漏夫人

－． 主席說，他知道委員會各位委員閎悉羅斯
福夫人逝世，一定都很悲痛，他願意代表全體委員對

這位不凡的女性，敬致追悼之意。羅斯面夫人已將她

偉大的感情、智惹貢獻給人類，她對瞄合團所負的使

命，始終堅信不移，聯合圍許多蠹要的決定，都是受

了她的感召作成的。羅斯藹夫人曾經把她和羅斯鼐區總

統所珍視的理想和覯念帶進本組織。她代表委員會全

體向羅斯福夫人家屬、美國人民和她長期爲其一員的

美國代表關致唁。這樑一個卓越的人與世長辭，賞在

是嘮合國的熏大損失。

二． Mr. KLUTZNICK （美利堅合衆園），代表美

國代表囷感謝主席對一位不僙屬於美國而且屬於全世

界的人所表示的敬意。在和平與正毅降臨全世界、平

等不再是空話的時侯，人們便會想起，羅斯藉夫人曾

盡畢生之力，使逼個理想成爲事宜。她在人道稍胂上

的煇煌榜樣實在是對人類的一種啓發。

譏程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 

Corr.I, A/5179, A/ 5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ 5263, A/5267, A/ 5272 and 

Corr.1, A/5280, A/ C.5/ 919, A/C.5/925, 

A/ C.5/ 926, A/ C.5/928, A/ C.5/ 930, A/ 

C.·5/ 931 and Corr.1, A/ C.5/935, A/ 

C.5/ 937, A/ C.5/ 942, A/C.5/ L.726, A/ 

C.5/L.730, A/ C.5/L.733, A/C.5/L.734, 

A/ C.5 / L. 735, A/ C.5 / L.736, A/C.5 / 

L.740）（續前）
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初讀(A/C.5/L.726）（續前）

第五編．技術方案(A/.5205, A/5207, A/C..5/937, A/ 

C.s/L.736, A/C .s/L.740)($責前）：第十三款．經洁

發晨；第十四款．社令工作；第十五歌．人權工作；

第十六歙 ． 公共行攻；第十七款．麻醉品管飼

三．吣． KLUTZNICK （美利堅合衆國）提出決

議草案 A/C..5/L.740。那個決議草案不過是把美國代

表團在第九四O＊會蹣上所作的建議放在一起噩新提

出而已，共他國家的代表圈也許會決定願爲該草案的

提案國。他提出這個決職草案的唯一目的，就是設法

闡明情勢，以便第五委員會今後能履行它的職責。如

果委員會決定核撥秘杏長所騁換的經戥和贊同決議草

案內所提議的措施，那末情癆當然就比較清楚，委員

會便用不箔再對臨供本組織經常技術協助方案所需査

金的程序問題從事冗長的法律瓣論。他認爲這個決睺

草案也顧到了主管經積及註會康務次長所有的顧慮，

該次長會促請委員會注意聯合國發展十年所造成的

新情勢，並苷強調瑗核法律、行政及財務程序的需要

及針對實金情況評估方案的軍要性。依該決議草案規

定，委員會宜際上甄承諾爲一九六三年度預算第五編

核撥經費六百四十萬美元：對於將來由經常預算提供

的協助水千並未提及，因爲委員會在沒有研究舘技徼

協助委員會、行玫及預算問題諦詢委員會和秘書長擬

具的綠告書以前，討論原則問頲，不會有什麼效果。

四 Mr. ZBLLEKE （衣索比亞）強調國際間對發

展落後國家的技徽協助，日盒正要，但是聯合國在這

一方面所起的作用並不太大，殊可惋惜，聯合國本可

對需要協助的國家提供它們認爲特別賣共的協助，因

爲聯合國協助不附政治或其他條件。根據憲章第五十

五條第五十六條及第六十條以及大會所作許多決議

的規定，本線織顯然負有責任在經濟和社會方面促進

國際合作。因此本組織緤常預算內設有技術方案經

費，完全是一種正常情況。就需要量和協叻申糖的次

數來說，不容否認，核撥的罷費宜在太少。不過受助

國不侑從方案方面得到實際的挽助，而且還得到了參

與提供國際合作事業所需査金的滿足。

五．發展問題祇多且廞，在行政技術尙未盡善的

睾家裏，業執方案提保了究貴的服務，深受這些國家

的歡迎。

六．不錯，在預算第五編下爲一九六三會計年度

列入六百四十萬美元一筆撥款，牽涉原則和程序問題 ，

而衣索比亞代表團也很明白若千代表園的賜切和謀詢

委員會的顧慮(A/5207, 第二六四段及第二六五段），

可是它甑能贊同秘書長所採的立場，其理由已經爲主

管經濟及秕會事務次長說得十分明白。六百四十萬美

元絕對不是憑空決定的數字， 因爲它是以已往年度的

經驗和已經接到的申諮數目和今後預料的申諝數目爲

根據的。因此衣索比亞代表靨祗能贊成秘書長建識。

它對美國代表團的提案，準備給予憤蜇的考慮，那個

提案的目的在於確立程序，以便斷定在本組織經常預

算內可以提供的技媚協助數額。

七． Mr. UMAYAM （菲律賓）追隨主席對曾爲人

類福利盡了很多力藍的羅斯幅夫人敬致悼念之忱。菲

律賓全區對這樣一位卓越的女性逝世，十分悲痛。

八 ． 聯合睾的設立不僅爲了維持國際和干與安

全，而且也是爲了促進所有一切人民的經濟和肚會進

展。戢後期間，世界一體，各國團結的觀念盛行，所

有各國都應爲了共同的利盎而進行合作。在他人遭受

飢餓、貧窮和疾病痛苦的情況下，富人也不能安心生

活。所有各國對人類幸福都有共同責任，由於這種屠

法，纔有緤濟蔗iitl:會理事會和技術協助方案的建立。

在經常預算內列入技術方案鏹費，就可以表明本組餓

願意鶿助發展落後國家進展和給予它們所需一切必要

協助。

九 ． 會員國百分之七十五爲發展落後國家，一九

六O年大會酋決定核撥特別經費五百萬美元，以加速

對新會員國的技領協助，而不減少向其他國家所已提

供的協助。妥爲策劃的協助申詰數目，不斷增加，如

削減秘書長所腈經費，將使本組織不能履行它在迢一

方面的職萁。在擬具一九六三年度方案以前，對受助

國需要和請求，酋作審慎軒究。菲律完代表團認爲減

少聯合國技須協助工作分紕是一桔很危險的事，因此

它將投票贊成秘霍長在預算第十三欸至第十七款下詰

撥的經費。

-0. Mr. SANGUIANA （幾內亞）完全贊同主

席因一位畢生工作與聯合國工作不可分的羅斯輻夫人

的逝世向美國代表團表示的悼唁之意。

－－．非洲各國會踐通過許多決議案，強調非洲

國家希望得到無私的技領協助，不附和它們主權不相

容的政治或罷濟條件。爲了這個緣故，非洲及其他各

地發展中國家，極其靈視聯合國所能向它們提供的多

邊援助。在本組纖預算內列入技術協助畿費，對發展

落後國家來說，也是一樁很可抒貴的事，這使它們能
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侈參與提供技術協助工作所需的査金，因此，幾內亞

代表團希望本組織能保留目前從兩方面籌措技術協助

方案所需賓金的方法，但今後核接的經費還要增加以

計及發展中國家的寵大需要和擺脫殖民桎梏的薤民地

和領土愈來愈多。

一二．幾內亞代表團完全支持秘書長的建諾，並

願渥調減少所諝經費或提出含糊提案延期表決，者t不

是爲了新的受協助國的利盒。

一三． 鑒於新的非洲國家從事龐大的國家建設工

作所遭遇的困難，第五委員會和諾詢委員會應該專心

致志於習助這些國家，而不應該爲其他考慮珈踞不

前。

一四．技術協助應該眞正的具有國際性質，希望

今後再也沒有國家會表示不滴說，它的專家未經聯合

圍加以充分利用。

一五．擴充技術協助祗會幫助減少富國與窮國之

問目前所存在的貧富懸殊現象，這對本組敲甄會有利

而無弊。

一六．他希望委員會展緩裘決美國代表團所提出

的決議草案，因爲現行案文和他以前曾經研究過的案

文不同。

一七． Mr . SANCHIS MUN'OZ（阿根廷）說他皙

非常注意地聽取討論期間所作的各項陳述，尤其是主

管經濟及肚會事務次長和法蘭西代表所作的陳述。像

大多數代表圏一樣，阿根廷代表園對經常技術協助方

案經費的不斷增加，十分不安，因此它願支持決議草

案 A/C.5/L.740, 那個草案不僅提出一個立卽解決一

九六三會計年度問題的辟法，而且速可以對技術協助

從事徹底檢討和改組。他贊同美國代表在會議開始時

所發表的意見，但願補充一點：緤常方案分最增加，這

件事本身就是需要徹底檢討對技徽協叻所適用的預算

程序的最好理由。

一八．對一九六三年度匿須從速作一決定，在決

職草案所規定的詳盡硏究未有結果以前，阿根廷代表

圏願贊同秘宙長在溉算第十三款至第十七款下請撥的

經費。如採取分開表決辟法，它祗將對第十六款第貳

項（業務、執行及行政人員）棄權。爲第五編所提議的

數額無論多寡， 總不免是任意決定的，六百四十萬美

元一數至少具有兩個俊點：一是符合目前活動水平，

一是上一會計年度大會會核准該數。

一九．阿根廷獲有技術協助擴大方案、特設菇金

會及技術協助經常方案所提供的協助。這就是爲什麼

它像其他許多受助國一樣，不能贊同將其中任何一項

方案削減的理由，不但如此，它還要贊成將它們擴充，

以與世界上愈來愈大的需要保持一致。阿根廷代表團

對技術協助工作的預算方面，會作若干批評和建議，

因爲它探信財務管理的健全是使那些方案發生效力的

最切宜的保證，而這些方案對於像阿楓廷這一類的發

展中團家是極有價值的。

二0. Mr. RA BET AFIKA （馬逹加斯加）因羅斯

褔夫人之死，向美園代表圏謹致慰唁。

二一．馬逹加斯加代表團曾經很注意的研究決瞄

草案 A/C.5/L.740，但祇能贊同它的大意，尤其是前

文部分，因爲它顧到了發展中國家迫切而特殊的需要。

他的代表團又承認，那些問題須求徹氐解決，不可再

像過去那樣採取頭痛醫頭，胛痛謦即辟法。雖然如此，

他仍有若干憂慮，特別是怕技徭協助方案卽時的切實

用途，尤共是在緊急悄勢下能爲注意可能受人質問的

純粹行政效能所繳牲。雖然使技術協助方案不逾核定

逕費的嚴格限度也許是穏健的， 但特別在沒有提出追

加概算可能情況下，這是不是也就等於限制方案本身

呢？事實上爲應付緊急悄嘮，迫加經費實非有不可，

而且所有發展中國家顯然對技術協助工作的擴充比對

開支的嚴格預算管制 ， 更加爾視。在原則上，總費款

項的使用通常不從一個會計年度延至下一會計年度，

但大家不可忘記談判和行政程序很費時間， 一個計劃

往往不能在同一個會計年度內提出、核准和執行。因

此沒有某種羋備金可將專用親費轉入，對於睛秘書長

擔任的 日盆增加的緊急工作，便將有所．妨害。

二二．馬逹加斯加代表園認爲辦理方案的決定應

以需要爲根擷，此項考慮應靈於預算政策上的考慮。

事前對预算加以限制， 多少是束縛了 秘書·長的行動，

事實上秘盡長應有必要的行動自由，以便斟酌情況增

加技術協助工作。所以馬達加斯加代表園對於把一九

六三會計年度預算保持於目前水準的提案，有點困惑

不解， 邛質上也有些失望。它很希望美圉代表能對它

剛纔提出的若干點，加以闡朋。

二三． Mr. CARRILLO（藉爾瓦多）說，他對聨合

國系統內各組織的技術協助工作， 最爲靈視，這種工

作使薩爾瓦多，例如通過中美洲經濟統謎方案像使其

他拉丁美洲國家一樣， 得到很大的利盒。正如伊拉克



146 大會－第十七屆會－第五委員會

所說的（第九四O次會議）， 憲章所訂的聯合國苯本任

務之一，就是發展它的技術協助工作。

二四．薩爾瓦多代表團將投票贊成秘書長所請的

緇変六百四十萬美元和美國所提的決議草案。他是薩

爾瓦多在技協會內的代表， 他相信那個委員會對於那

個決議草案正文第五段(a)一定會予以適當的注意。

二五．像阿根廷代表一棵，如果採取分開表決辦

法，他將對第十六款第貳項寀權。

二六． Mr. SILVEIRA DA MOT A（巴西）認爲第

五委員會不是討論技術協助方案得失的適當場所。雖

然如此，他仍認爲技術協助方案的一部分應繼檳由鏹

常預算提供査金， 從而表明聯合國對世界經濟及肚會

發展的集體責任。同時由經常預算提供資金辟理的技

額協助方案在處理時可較擴大方案能有更多的弹性。

二七．因此薩爾瓦多代表郾苷成秘書長所提核撥

緄費六百四十萬美元的睛求。那是一個非常合理的數

字，在全部預算中所佔的比例較一九六二年度略低。

二八 ． 關於決瞄草案 A/C.5/L.740, 他完全同意

正文第一段。正文第二段似乎祗是把一個朋顯的原則

申述一遍，但是不可將它變成一個不能通融的法則從

此再也不能採用追加經費的鋅法。正文第三段在原則

上是對的，但是薩爾瓦多代表圓不懂未動用的總費爲

什麼不能葷新撥供下一會計年度同樣工作之用。正文

第四段很有危險，因爲＇縦際上它將使秘嚇長無法舉辦

長期或中期計割。正文第五段也引起若干疑慮，因爲

該段用意似乎在將技領協助凍結在一九六三年度的水

平上。他本人覺得最好只腑技協會和諳詢委員會把各

項技術協助方案之問的關係詳細研究一下，以便改進

它們的菜務與避免堇疊等等悄邛。

二九．薩爾瓦多代表圈對決議草案沒有提到可能

單閼認捐會瞄一節， 表示欣慰，因爲舉行那個會識大

概不會發生什麼有用的效果。

三0. Mr. QUAO（迦納）說，布一般討論期問內，

他已緇說過他將支持秘杏長所詰核撥的經費六百四十

萬美元。鑒於各方申諮數目增加，顯然秘翦長不能將

所朗的經齊減少，而且秘書長甚至表現了非常有節制

的無度，顧及預算上可能想到的辦法。此外，沒有人

對技術協助的迫切需要，表示異識，自從若干新會員

國加入聯合國以後，這狐需要更外緊急。何況主管緤

消及肚會2冏務次長曾經說過，如將經費減至六百四十

萬美元以下，工業化方案便將受到特別嚴靈的影嚮。

爲了迢些理由，迦納贊同私臠長的請求。

三一．大多數代表團對技術協助經常方案經費的

增加，都表示非常關切，並曾提出四類提案： （a）穏定

由經常預算辦理的技術協助工作水平；（b）將此頲工作

減至一九六O年度水平；（c）將賓金由經常方案移撥擴

大方案；（d）研究各種技策協助方案之問的關係、它們

所需實金笛描的方法和在它們之間粿費的分配。

三二．迦納代表團認爲某種技甑協助工作仍應由

經常預算提供資金，預算第五編下的經費不應移撥擴

大方案。它承認須作一詳細研究，他將投票反藥可能

妨疑這種研究結果的任何原則決定。因此他歡迎決議

草案 A/C . s/L .740，因爲該草案奐定健全的討論恭礎，

而且可能是獲得解決雛法的鬪端。他保留以後對它詳

加討論的權利。

三三． 主席促諮美國代表注意決議草案A/C.5/
L. 740（暫行案文）正文第一段第二部分，並向他指出木

會全體會瞄尙未接受將人權方面諄詢事務增加第三委

員會核准的四0,000美元。此外，第五委員會也遠

沒有討論文件 A/C.5/94 1, 該文件內載有一陳述 ， 說

明第三委員會對議程項目八十通過決議草案所涉及的

罷費問題。

三四． Mr . KLUTZNICK （美利堅合衆國）感謝

主席提醌他注意那個事宜。他說在大會及第五委員會

未作最後決定前美國代表團自當圜去正文第一段的最

後部分一一卽：＂此項數額包括一九六二年十月十九日

文件 A/C.3/L.997/Add.I 內所指爲人權工作所增加

的四0,000美元＂宇棵。

三五． Mr . SOW （馬利）諮爲大家往往忘記，聯

合國技術協助不僅提供給非洲睪家，而且也提供給拉

丁美洲及亞洲各國。非洲各國代表團對技術協助雖然

表示相當靈視，但它們絕對不是唯一的受助國。此外，

它們對技協局，因曾讚許但也曾對它加以批評，特別

是批評它在程序方面的拖延和錯綜複雜。

三六．他很希望美國代表能解釋決議草案A/C.sj

L.74o 正文第二段和第三段之間顯然有的矛盾。由於

行政上的秸延，已經核准的計劃有時需要經過十八個

月以上的時間縐能開始舉辦，數有這種情形，問題是

如果經費不能移充下一會計年度使用，那末迨些計割

便將怎樣辦理呢？他不知遁正文第四段的意思是不是

說，大會應該爲技術協助開支訂一最磊限額。馬利代

表團正式反對這樣的一項原則，因爲目前無法預測將

來的技術協助需要， 尤其是那些新獨立國家的需要 ，

那柴國家迢沒有時間擬出所有它們的申請。
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三七．主管經濟及肚會事務次長強調的一點很

對：釋定的指示急需確立，以免對技媚協助再有許多

爭論。某種標準預算癆非求得不可，因爲目前六百四

十萬美元的預算已經不足應付估計總共在一千一百萬

美元的技額協助申請了。

三八．此外遠應提到決議草案正文第五段 (a) ( i ) 

預先假定在技術協叻方面沒有立法當局，因爲不然的

話，便應當知道査金鋂措的來源以及可能性。

三九 ． 他諮問美國代表團是否不同意撤回它的決

議草案，並使委員會能將所有各國代表團的意見1載入
委員會綠告書。那個程序可以比較準確的反映各方所

表示的意見，尤共是胭於親定最高限額問題的意見。

四0 . Mr. MARQUES SERE（烏拉圭）說他槀無

保留地支持聯合國在擴大方案和緤常方案下的技徼協

助工作。烏拉圭代表團並豳贊助秘書長所詰核摟的經

費六百四十萬美元和決議草案 A/C.5/L.740。決議草

案沒有提到可能軍新召開認捐會議， 他深感欣慰，因

爲根捩法蘭西代表說明的理由，如果召罪那個會綫 ，

結果一定會造失敗。

四一 ． Mr . KLUTZNICK （美利堅合衆國）說明

美國代表團正在尋求方法使一九六一年度至一九六二

年度緊急方案易於取淌，而在經常預算內列入一把正

常緹費。它並沒有想將經瑴削減，某至也沒有想規定

一個最高限額的意思；它舐是覺得現在己經到了嫗該

把悄勢正當化的時候。

四二 ． 在決瞄草案正文第二段和第三段之間有一

矛盾，已被發凳。第二段正如巴西代表所指出的那棫，

祗是諾秘西長遵循通常程序，這裏並不發生設法限铜

他行動自由的問題。諮詢委員會提出的種種考慮(A/

5207 , 第二六七段）也不能以那種眼光來君待。因此正

文第三段不過是將上一段所表示的意思， 加以擴充而

已，建議將六百四十萬美元數額作爲一個｀｀新的＂標準

通過的那些代表們，對於這種回到正常的辦法，舐會

感覺欣慰。美國向來認爲技術協助經蜚應該列入籃常

預算內 ， 不過這個經費的數額應該根據大會確切的指

示訂定。

四三． 在正文第四段及第五段內，美痼代表團設

法表明急需根據經驗修正這種指示並須通過最有賓格
負起這項任務的槻關，卽技協會和諒詢委員會， 來質

施所確立的政策。但是秘書朵所說的徭要帙然十分迫

切，對所需經費便不能借口今後所循政策尙未鯪訂而

不予核撥。美國代表團曾很留意地避免使人得到一稚

印象就是它建議凍結經費。雖然如此，它希望秘召長

能儘速獲得政策指示，以免目前會議所有的這些討論

和誤解以後不再發生。

四四． 美國代表團對主管經濟及社會事務次長的

陳述（第九三八次會議）以及他所提出的若干問題和對

這些問題所給予的答覆，印象非常良好。它覺得秘書

長一定願意大會就技術協助方案問題給予指示，這也

就是它之所以擬具決箴草案的原因。最蜇要的是它·希

望見弭」技額協助方案不靳發展，成爲聊合國主要有價

值工作之一。

四五． Mr . EDWARDSEN （挪威）稱許馬利代表

提出盧要問題，使美國代表有一個闡明美國所提決議

草案意莪的槻會。如果最近向委員會各位委員提出的

那個草案對討論中的問題提出了一個最後解決描法 ，

那末該草案便值得仔細研究。不過挪威代表園已經說

過，它贊成那個決識草案的規定全文。

四六 ． 秘書長所請的經費似將以絕大多數贊成而

通過。雖然如此，對經常預算內技術協助方案的瞬査

問題，仍非做有效安排不可， 美團決漵草案似乎就是

爲了那個目的。

四七． Mr. FENOCHIO （墨西哥）說他將贊成秘

書長所請的經費和美國決議草案，那個草案的目的在

使將來技術協助方案任務的執行和資金的箇措郝能納

入正軌。

四八． Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）語爲美國代

表實無須強調他本國政府靈視技領協叻，因爲大家都

知道一遇到向有需要國家提供協助的問題發生，美國

的態度向來都是很慷慨的。美圉代表團的意思顯然不

是削減經費，而是在求通過一個對技術協助方案適用

的健全財務政策。美圀對迨個閒題不僅謀求日前的解

決－這就是前文第一段和正文第一段措詞的用

意一而且也謀求將來的解決。美國代表區並不想凍

結第五編下所將核撥的經費，因爲它曾提出若干建蹣，

以求妥爲決定爲一九六四會計年度所應核撒的數額。

因此美國代表隈決議草案的匯要性在於它爲將來提出

了一個程序。哥倫比亞代表團願贊成該草案。

四九 ． Mr . SILVEIRA DA MOTA （巴西）說，根

據美國代表所說，秘書長和主管緄酒及肚會事務次長

都願意接到大會的確切指示。次長本人也許可以告訴

委員會，在他瑁來，對所說的技術協助方案， 在立法

上究竟惡該作些什庾規定。
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五0. Mr. KRAFT （丹麥）感謝主席促翳委員會

注意爲人描方面諦詢事務擬議的增加數四0,000

美元（見 A/C.5/94 1 )。就決議草案A/C.5/L.740 正文

第一段的臨時形式而論，它似乎在說四0,000美元

的數字如經核准，第十三款至第十七款下所將核撥的

數額一百四十萬美元便將減少相同一筆數字。根據他

的了解，該段將予修訂，以保證委員會不絮四0,00

0美元那筆經費採取任何決定。那個數字如緤核准，

在第五編下所將核療的數額實際上促鵲是六，四四

0,000美元。最後，他感謝美國代表所作的闞明；

就他來說，他從來沒有懷疑美國代表圍的用意。

五一．主席說，他認爲美國代表團的意思並不
堅持決蹣草案正文第一段應提及增加四0,000美

元，不過第五委員會在適當的時槻必須考慮第三委員

會決議草案所牽涉的經費問題。

五二． Mr. MORRIS （賴比瑞亞）對羅斯福夫人逝

世，向美國代表團表示慰唁。

五三．雖然他對美國決職草案全文表示贊成，可

是他對正文第五段問始的字眼並不完全満意 ，那就是：

大會｀承認任何一年能以經常預算抵充的技術協助査

金數額，實際上有一限度＂。他主張最好把＂能以（親常

預算）抵充＂宇樣改爲｀＇在（經常预算）內能利用＂等字。

五四 Mr. MUZIK （捷克斯拉夫）請求對緇常預

算辦理的技術協助方案的組織，加以若干闞明。他特

別問到經常技徽協助方案是不是有一個指導機賜擔任

像技協會爲擴大方案所擔任的那種任務。經常技術協

助方案似乎不在技協會管轄範圍之內，因爲美國決瞄

草案正文第五段(a)擬請技協會分析在共管轄下各技

術協助方案與經常預算方案之間的胭係。因此誰是指

導槻闕，技協會、第二委員會、第五委員會在技術協助

方面目前所有的關係如何，並不清楚。另外需要解釋

溍楚的幾點是，這些槻關之間的工作有無蜇11, 以及

秘書處所桌的地位是什麼。

五五． Mr. DEMETROPOULOS（希臘）認爲通過

下面原則，將是有盆的．事：秘雷長戲將在第十三款至

第十七款核定經費的範圍內擬具開支方案，他就不必
提出追加概算和將未用餘額由一個會計年度轉入下一

會計年度。皝然技i行協助方案負責當局認爲若干申聃

不具可以接受的資格或廊將它們交給其他方面鏴供資

金，因此希望囍攙的罷費足敷所盤。決蹣草案正文第

二段舖秘書長擬具開支方案。如有未及預見的情況發

生時，他有提出追加概算的權利，這顯然是一樁不言

而喻的事。

五六． Mr. AKE（象牙海岸）詵，他願就美國決議

草案提出若干修正。前文第二段開頲一句當修正爲：

＂案崟決議案一五二七（十五），大會曾決定核擴特別

緤費... "0 不但如此，美國決議草案的用意事實上匿

在確定技衙協助方案籌査的辦法，正文第五段第一旬

和正文第五段(b) 內｀＇一九六四年度＂字樣似宜改爲＇｀今

後各年度＂。再有一點，正文第三段內｀｀決議＂等字似乎

不大恰當；該句開始似宜改爲： ｀｀決定作爲原則通過＂。

五七． Mr. SILVEIRA DA MOTA（巴西）與美國

代表同意，正文第二段的意思不過是恢復正常程序而

已。因此並非槀無提出追加概算的可能。 而且巴西代
表團反對在眞正緊急車件上禁止秘書長提出迫加概

算。因此它很高興地沼到自從第九四二次會職以來，

美國代表區已把該草案照它所宜誼的那樣修正，並在

該草案中諮秘書長在核定數額範圍內擬具閼支方案，

而不借助於提出追加概算的摒法。

午後五時五十分散含
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第九四四次會議

一九＊＝年十一月 土日 是翔五午前十時五十王分錙給

主席 ： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

蟻程項旨六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 

Corr.1, A/ 5179, A/ 5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ 5263, A / 5267, A/ 5272 and 
Corr.1, A/5280, A/ C.5/919, A/ C.5/ 925, 

A/ C.5 / 926, A/C.5 / 928, A/ C.5/ 930, A/ 

C.5/ 931 and Corr.I, A/ C.5/ 935, A/C.5/ 

937, A/ C.5/942, A/C.5/ L.726, A/ C.5/ 

L.730, A/C.5 /L.733, A/C.5 /L.734, A/ 

C.5/ L.735, A/ C.5/ L.736, A/ C.5/ L.740) 

（續前）

初讀(A/C.5/L．函）（續前）

第五鑷．技術方案(A/5205, A/5207 , A/C.5/9 37, A/ 

C.5/736, A/C.5/L.740)(為責前）：第十三款．饅漬發

晨 ； 第十四款 ． 社含工作；第十五款．人權工亻乍；第

十六敖 ． 公共行攻；第十七款 ． 麻醉品管制

- . Mr . AHMED （蘇丹）說，他贊成秘書長提瞰

的職員＂有節制添增＂的政策，因爲在聯合國發展十年

期間內可以預見，聯合國工作將要增多，因而有推行

這個政策的必要。它也支持健全的財務程序和預算紀

律，不過他認爲財務細則與條例應該適應變動的環

境。他難了解若千代表圏對本組織依循的財務辦法所

表示的關切，可是他並不覺得美國決議草案(A/C.s/

L.740）宜在非有不可， 也不覺得它足以改菩目前的情

勢。雖然他架其中若干部分可以支持， 可是他對該決

瞄草案的整個趨勢，卻有嚴飆的疑慮，因爲訂定最高

限額或作共他限制， 足以嚴瘋影響技領協助方案的靈

活運用。無論如何， 他不懂爲什麼一定要對預算第五

編下的經費加以這種限制。此外， 正文第三段可能使

秘書長處於一個很困難的地位。例如經費僅接充自一

月一日起的一年應用，而一位志家在六月以前不能就

職，那便可能沒有辦法給他爲擔任那項工作所需的一

年合同。經費由一會計年度留轉下一年度的雛法， 也

許應當避免， 不過遇有必要，秘書長應可自由留轉。

蘇丹代表團不能接受正文第四段，因爲該段预斷一九

六四年度的經費水平。正文第五段(a)分段(i)及（ii)

也有同樣缺點。根據這些理由，除非將該決議草案切

宜修正， 他便不能投票贊成。

二． Mr . VELA （厄瓜多）說， 厄瓜多代表園支持

秘盡長在經常預算內爲技徼協助方案撥款六百四十萬

美元的賠求。 厄瓜多是一個受助國，無論方案是由緄

常預算、技術協助擴大方案或特設基金會辦理的， 它

很知遁這種方案的價值。它相信後述兩個方案一萬萬

五千萬美元的目羆不久就能逹到。

三 ． 他贊成美區決議草案， 因爲它已認可秘書長

六百四十萬美元的饋求，同時因爲正文第五段(a)所

規定的檢討也非常有用。

四 ． Mr . CURTIS （澳大利亞）說，襖大利亞代表

團已經表明它將贊成秘書長爲一九六三年度所請的經

費六百四十萬美元。他對於美國決議草案的若干方面

雖然有些猶疑， 但他仍將予以支持。他希望象牙海岸

代表於第九四三次會議上所提謫的修正，能爲提案國

所接受。像共他許多國家的代表團一樣， 澳大利亞代

表團歡迎美國代表對其所提決議草案用意所作的非常
消楚而坦白的說明。澳大利亞代表團曾考慮馬利代表

在第九四三次會瞄上的意見，那就是在委員合執告書

內加入一段敍述目前討論情形的文字也許較通過決職

草案爲可取， 但在現行情況下，他覺得仍以用決議案

來處儸這個問題最爲恰當。

五 ． 決瞰草案的目的非常簡單：在一九六三年度

概算第五編下核定經費六百四十萬美元(A/5205)和

保證今後各年度以第五編經費所辦的方案能有一其的

計劃。該草案並不想把經費淶結在某一個數字上。除

此以外，美國代表還說得非常消楚， 他並不認爲他的

提案已經包羅一切，也並不認爲那是唯一可能的措

置。正文第五段的目的在於保證由主管掞關從速進行

一項研究， 迢樣做法非常相宜。根據這些理由，襖大

利亞代表團將投票贊成美國決議草案。

六 ． Mr. SHAH! （巴基斯坦）提及若千代表團反

對秘書長請在預算第五編下核撥經費六百四十萬美元
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的請求，所據的理由是業務費用不應列入聨合國經常

預算。但是憲章第五十五條規定本組織必須促進錨濟

和社會發展，而大會也曾通過決議案，在緇常預算下

核撥款項，辦理技術協助方案所需的資金。瑰在對這

些決定表示慷疑，無異暗中破壙本組織自身的描礎。

七．有人批評一九六三年度六百四十窩美元的數

字是任意隨便訂出的，可是已糯接到的技術協助申諮

既如此之多，他認爲那種批評不能成立。無論如何衡

盎所需款項的唯一標準就是受助國家的需要。在技協

會和行政及预算問題諮詢委員會事前未對方案加以疫

核之前，委員會就須表決概算，這是很不幸的，但适

並非秘書長的錯處。可是卽使技協會和諮詢委員會能

對方案進行一項覆核，鑒於新會員國尤共是阿爾及利

亞的需要，一九六三年度經費數額，乜不可能減少，
不錯，兩年緊急期間將於一九六二年十二月底結束，

徂是如果認爲發展落後圉家的需要最近就會減少，那

未免不顧事實。正如主管徑濟及肚會事務次長在共棍

括磬明（第九三八次會議）中所指出的一樣，聨合圉不
能宣佈＂發展十年＂而不通過和它配合的預算和財務政

策。因此從任何一方面來說，技術協助需要大概都將

增加。在他君來，由於經濟及肚會工作須予擴充，以符

合＂發展十年＂的目標，設法穏定第五編下的經費，實

在是不大聰朗的舉動。以往對穏定問題的辯論已緄得

出結論，卽除非業務費用和行政費用分開，穏定便不

可能實現。依大會決議案一四四六（十四）規定爲審核

秘書處工作與紐纖而指派的專家委員會已得出結論， I

卽預算中除若干款以外不可能獲得穩定。對新聞題開

支曾作穏定的努力，但是這個努力也祗獲得了一部分

的成功。無論如何，預算第五編下的開支應該是最後

一個須購求穏定的項目。

八．美隳決職草案反映了美國代表團對經常預算

籌袞舉雛技術協助方案與志願琫金翎袞舉雛技術協助

方案之間缺乏合理關係的關懷。但該草案既規定硏究

那個關係，巴莘斯坦代表團願予支持，不過它非常懐

疑是否能訂出合理標準以決定由緤常預算和由志願基

金籌資辦理技a目協助方案甑有的比例。秘書長已承認

有使方案進一步合理化的必栗，因此美國決瞄草案和

他的觀點是符合的。正文第五段分段(a)與(b)之間似

有若干牴觸。對各國方案之間關係的分析是一個當然

可以交由技協會和諮詢委員會研究的政策問題；但是
. 

1 大會正式紀錄，第十六屆會，附件，議程項目六十一，
文件 A/4776, 第一四八段至第一六五段。

關於一九六四年度經常預算內應列技術協助數額的結

論和建職，則是一個財政問題，完全在諮詢委員會職

權範圍之內。他支持該決議草案，因爲據他了解，正

文第五段(a)所規定的覆核將參酌發展十年的目標進

苟同時因爲他反對將秘害長所請的概數六百四十萬

美元加以任何削減。

九． Mr. DE SEYNES （主管緇濟及肚會事務次

長）提及第九四三次會議上巴西代表曾提出本組鏃在

採取關於技額協助方案的政策決定時所需的立法體制

問題。他相信巴西代表所指的不倦是立法本身，而且

也是方法和程序問題。

-o．主管實務槻關目前係技協會預算機關係諮

詢委員會和第五委員會，美國決議草案最大的長處就

是提供程序，使上述各機闕之間就噩常預算下技循協

助方案開支水平，經常交換意見。爲了實現聯合國發

展十年的目糖，似宜親定一個預算政策，也許可以藉此
訂立一連串栩枝大葉目標，作爲秘書盧和第五委員會

的指針。這樣便可以在方案的擬訂和執行方面保證最

低限度須有的迪續性。如杲正文第三段關於査金結轉

所訂的程序通過，保證連續性的方法如何求得，便將

更爲軍要。

－－．在經常預算內列入技術協助工作的經費，

可使聯合區在必要時集中力蝨加緊辦理技術協助方案

的某些方面，和彌補逐漸明顯的任何漏洞。因此他希

望大會不要放棄目前由兩方面提供技術協助方案所需

賓金的方法。但适絕對不是說在經常方案和擴大方案

之間或在經常方案所包括的各款之間資金的分配，亳

無彈性或不可變動；相反地，那種分配應該楓據受助

國的新需要，定期加以袤核。美國決議草案主張由諜

詢委員會進行這樣一種覆核的提瞄，足以留助聯合國

在技術協助方面的全部工作，逹到合理化的地步。他

願特別強調目前技術協助經常方案在設計、工業發展

和住屋問題方面所能起的作用。

一二．閼於捷克斯拉夫代表在第九四三＊會議上

所提出的問題，他願指出管制技術協助方案的方式共

有兩種：一是財務管制，一是執行上的管制。經常預
算下的協助在財政上受大會預算戡關第五委員會的管

制。秘書長根據那個委員會的決定，擬具方案將資金

分配於各項計捌之問。該方案於是提誥技協會考慮及

認可，其後再回到大會，供最後核准。但對擴大方案

下的協叻，並不逐年核撥査鉺可用査源視每年認捐

會議所宜佈的捐款腮額而定。協助方案根據捐款數額
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訂定，提交技協會考噬，最後轉請大會核准。在技協
合夏季屆會期間對原擬方案將參瞭與受助國談判情況

及共他任何新發展，加以調整。

一三．經常方案和擴大方案的執行，在好幾個階

層上都將受到管制：一般政策由大會於第二委員會及

第三委員會內決定，並以決議案方式向經濟豎肚會理

事會或技協會建蹣採取某種行動。就技協會來説，它

有權疸接向各國政府提出建議，向共主管槻關理享會

提出提案，或就預算最高限額及有闕問題直接向大會

提出建議。自從一九五九年以來，秘書長對經常預算

甾査瓣理的方案和在擴大方案下所進行的方索都提出

同一種線告杏，而技協會對两種力案都同樣地有進行

管制的可能。

一四．他願向捷克斯拉夫代表保證，受助國政府

在經常方案籌資所摒技術協助方面享有的自由和在擴

大方案下所享有的自由相等。一切協助唯有在政府提

出具體中腈後，纔會提供，而秘書長對這種申諮所能

接受的程度，自須現資源的有無而定。不僅如此，關

於某種捐款的利用，在罷常方案和擴大方案之間，也

並無羌別。

一五． Mr. KLUTZNIK （美利堅合衆國）設爲消

徐若千代表團所表示的疑慮和闡明決議草案(A/C.s/

L.740)的用意起見，他願提出若干修正。

一六．前文第二段應修正爲： ｀＇査依決議案一五

二七（十五）之規定，大會首爲一九六一至一九六二兩

年度提供五百萬美元，以應付對新加入聯合國之各國

提供緊急協助之迫切需栗'\正文第二段最後一句在

，洛款＂兩字前，應修正爲： ｀＇在每款核定數額範圍內＂。

正文第三段首兩字您予刪除，改用＇＇決定＂二字。他向

蘇丹代表保證，依該段規定，在一九六三會計年度終

了前已保留用途的資金仍可加以利用，以便指攙這種

査金辦理的工作可瞬繽進行。正文第五段序句前牛

句應修正爲：＂展望一九六四年度及其後緊接之各年

度＂。分段(b)內提及一九六四年度經常預算處，亦應

加一同棵修正。最後，分段(b)開始扇應如下文：＂詛

詢委員會應作爲急要事項，從速覆核比類査料，並通
知秘書長及向大會提出報告 . . ."。

一七．美國決議草案的用意並非主張對經常方案

下的技術協助規定最高限額。相反地，它是爲了製造

氣氛足使第五編所訥經費六百四十萬美元盡蝨獲得大

多數贊同，並規定進行那種嘮不可少的袤核工作，而

不篤斷這種裂核所可能得到的結論和建議。正文第五

段(a)分段（i),根本沒有限制協助的意思，它的目的

只是在確保沒有一個申訪際將因它的協助申詞不在繞

常方案或擴大方案匾轄範圍內而受影響。最後，如說

可以用作技術協助的資金，只有目前諮委員會核撥的

六百四十萬美元擴大方案下所認捐的數額，也並非事

宜。各專門槻關預算的一部分也被用來進行業務和技

術協助方案，諮詢委員會報告書(A/5207，第三段及第
四段）所列十個專門槻備預算總額校一九六二年度數

字增加將近一千五百萬美元，這是很可注意的邛。他

希望大家架正文第五段(a)分段(i)內｀｀一切査金＂字樣

能參照這些考慮有一正確了解。

一八． 美國代表團對於痰造任何下列一種印象的

企圖表示惋惜，就是以爲主要捐助國處理技術協助方

案的態度和受助國態度根木不同。事賁上，它希望該

決職草案可能成爲兩組國家間獲得相互諒解的造礎。

一九． Mr. AKE （象牙海岸）建箴美國代表不妨

再將正文第五段及共分段(b) 內｀｀一九六四年度及其後

緊接各年度＂字樣修正只是： ｀｀今後各會計年度＂。

二0. Mr. KLUTZNIK （美利堅合衆國）按受迢

個建議。

二一． Mr. TURNER （財務主任）答覆蘇丹代表

在會議中早先提出的一個問題說，美國決跟草案正文

第三段內所囹申的正常預算原則的應用，通常不會引

起任何特殊的預算管理問題。經常預算提供査金辟理

的技術協助是一項經常業務，就某一特定計劃言，標

準的瓣法是爲該計劃所核撥的資金餘額，將作爲下一

年度經費數額頭一筆開支匯新核攙。如果開支水平相

當穏定，那就沒有長期的淨損失。同時還應該記住，

除適用特別安排的研究奬金方案外，正常承付程序對

擴大方案査金適用的程度也不下於對經常預算適用的

程度：所不同的是就擴大方案首，現行年度湝償債務

節餘可以轉至下一年度。不錯，大會會有對一九六一

至一九六二兩年度經常預算技術協助撥款沿用這個程

序的決定，不過那捩做法只是因爲情形特殊。他瞎委

員會放心，假定大會批准秘揖長爲一九六三年度所睛

的六百四十萬美元和以後各年的類似經費水平，秘書

處軍新採用正常程序，不合遭到什麼困難。採用擴大

方案雛法在業務上也許會有若干好處，不過他相信兩

者相衡，除在特別情況下，遠是以遵守正常交遠程序

爲隹。

二二． Mr. SOW （馬利）說，馬利代表園對美園

決謫草案的不少疑慮，已因提案國的解釋和次長的保
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證而消失了一部分。他特別歡迎保證與決譏草案任何

解釋都不得妨礙技額協助方案的連續性。但爲避免將

來可能發生誤會起見，他相信這些保證可在會職簡要

紀錄內， 予以轉載。無論如何，馬利代表園希望今後
各年度不會有將技領協助緇費摟款減至六百四十萬美

元以下的問題發生。在上述考慮之下， 馬利代表團將
投票贊成該決議草案。

二三． Mr . BHADKAMICAR （印度）說印度向來

認爲技術協助是本組廠最有盆的工作之一， 因此儘管

有它自己的籃濟問題，它仍一貫地盡量源慨向聯合國

技術協助志願方案捐獻一切。爲將這些方案一一舉辦

起見，顯然必須找到所需的緄費饞行，徐非說擴展的

速度應該穩定，其他講求｀｀穏定＂的說法，都不切實際。

印度代表囷相信技術協助相當大的一部分應由經常預

算孵査辟理，因爲這換就可以說技術協助是一個所有

各會員國都可以而又應該參與的事業。然而一如美圜

決識草案所瑁到的｀＇經常預算可以抵充技術協助之用

的資金數額賓際上有一限度＂，這也是事四因此就需

要有志願方案。

二四．一般說來，印度代表團苷同美國決議草

案， 並將對之投贊成票。不過他想對正文第五段(a)

(iv)提出一項輕微的修正，以便使它的用意湝楚： ＂應

由經常預算承擔閼支的技術協助水平＂應改爲｀｀...應

繼繽由 .. .承澹開支 . .."。這櫟就可以洞楚地表朗對

經常預算內列入技須協助開支的原決定並不發生任何

修訂問題。

二五． Mr. KLUTZNICK （美利堅合衆國）接受

此項修正。

二六． Mr . MHEDHEBI （突尼西亞）說突尼西亞

代表圍很了解美國代表團提出決瞄草案時的動槻，但

它並不覺得有什麼理由，可以不照通常程序由委員會

面截了當地核定業經翦詢委員會認可的秘書長概數。

此外正文第三段規定經常預算第五編下技術協助査金

不得於會計年度終了時軍加核揸，正文第二段似乎阻

止秘書長提出追加概算，他另覺得迢兩段的規定很難

調和起來。

二七．不過突尼西亞代表園贊同正文第五段主要

用意， 該段內載有協調各種技額協叻方案的積極建

識。他促請美國撤回它所提的目前這個決議草案 ， 並

建箴把決議草案內有用的各方面另於委員會報告書內

詳加論列。他同意美國代表團的溍法，在委員會討論

中不可有捐助國與受盆國的那種可厭區別。

二八 ． Mr. S ILVEIRA DA MOT A （巴西）說儘

管提出各項保證， 可是巴西代表團對決議草案仍有疑

慮；事實上通過這樣一項各方解釋極不一致的案文，

絕廚不是一個妥善辦法。他贊同突尼四亞代表的意

見，最好把委貝會的意見列在它的線告書內，譔秘書

長依照報告書行事。委員會對美國決議草案的感受顯

然不同 ：一方面祇相信提案國的用意在於對技術協助

事項探取有紀律的措施，使諦詢委員會能在充分了解

事寶的情況下提出建議，以避免目前悄勢的再度出

現；另一方面又恐怕這個案文邛官上等於對今後技術

協叻開支訂定最高限額。因此他相信在這裹仍須採取

賞怛決定，以確保由經常預算供給賓金的技術協助方

案不致喪失它爲繼續満足會員國需要所需的彈性。

二九．除非決議草案切宜修正，巴西代表團不能

表示贊成，因此他建識不妨將該草案修正如下：前文

各段可予保留， 但正文第二、三、四各段則應關去。 lE

文第五段可化繁爲簡，併爲兩新段 ： G）詁技術協助委

員會分析在其主管下的各技術協助方案與經常方案之

間的賜係 ， 並儘速向諮詢委員會提具意見 ； （b）請諦詢

委員會夏核此項研究，通知秘書長，並將它的建議向

大會報告。

午後一時禾五分散令
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第九四五次會議

一九六.::.年十一月九日呈期五午接三時=+分錙鈞

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十二

一九六三會計年度溉算 (A/5121 and 

Corr.I, A/5179, A/5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/5263, A/ 5267, A/ 5272 and 

Corr.I, A/ 5280, A/ C.5/919, A/ C.5/925, 

A/ C.5/ 926, A/ C.5/ 928, A/ C.5 / 930, A/ 

C.5/931 and Corr.I, A/C.5/935, A/ C.5/ 

937, A/C.5/ 942, A/C.5/L.726, A/C.5/ 

L.730, A/ C.5/ L.733, A/ C.5/ L.734, A/ 

C.5/ L.735, A/C.5/L.736, A/ C.5/L.740) 

（續前）

初故(A/C.5/L．這）（續前）

第五緝．技術方案(A/5205, A/5207, A/ C.5/937 , A/ 

C.5/L.736, A/C.5/L.740）（債前）：第十三款．經漬

兮展；第十四款．社倉工亻乍；第十王款． 人構工作；

第十六敖．公共行ilk;第十七敖．麻醉品管制

- . Mr. SANGUIANA （幾內亞）說委員會似以

不向大合建謫一個決議草案， 只在鞦告書內列馼雉論

時所表逹的各種觀點，較爲相宜。幾內亞代表團對美

國決職草案(A/C.5/L.740)有些疑慮。在提出接助關

求和執行核定計劃之間有很長的間隔；該決議草案正

文第二段和第三段可能凍結如此延擱下來的各種計

劃，而且可能大大妨害秘宙長的工作。該代表圏難然

承認必須對此事作出明白規定，徂是不能支持迢個決

議草案， 除非巴西代表在第九四四次會跟對正文第三

段和第四段所提的修正案經予接受。

二．主席前幾內亞代表注意巴西代表並未正式
對該決議草案提出修正案。

三． Mr. AHMED（薏丹）感謝美國代表在第九四

四次會議所作的額外說明，並讚揚美國政府在提供雙

邊及多邊協助上人人皆知的慷慨作風。可是就決議草

案 A/C.5/L.740而言，有些代表圃認爲通過那個提案

舐會便利而不會妨礙技術協助方案之實施，他抱斂不

能同意這種戡點。審計長曾說，他並不預期該決職草

案正文第三段會引起任何軍大困難， 但是他曾表朋，

除非有充足的周轉金來應付緊急和緹常的需要，就會

發生嚴厭的問題。如果耷金不從一個會計年度移交下

一年度，或者緤費不熏新劃攙， ／那末勢必要綠牲新的

計劃－＿寺［中有些是非常緊急的一＿俾能完成上一會

計年度內所舉雛的計劃，要不然就當然地優先舉辦

新計劃，那末上一會計年度內所閼始的計劃就勢須聽

其中斷了。正文第二段、第三段、第四段及第五段(a)

(i)的影響大約是陡止秘畫長誥撥符合一九六四年度

或以後會計年度需要的款項。美國代表團願意接受小

處的更改，但是尙未滿足基本的反對意見。該代表團

熱誠支持巴西代表的立楊， 甚至準備支持突尼西亞代

表的立場。該代表園雖然反對美國提案，不過僮是採

取不同的途徑，走向同一目標，卽使聯合國盡址成爲

國際合作的最有效工具。

四． Mr. GREZ （智利）完全體會美國立塢所柢據

的各釉靈要考慮，並且資助其決議草案內的大部分觀

念。但是有鑒於巴西 、蘇丹及突尼画亞代表所作的陳

述，以及業已接受的修正案，他促聵美國代表同意圜

去該決議草案正文第三段。

五 ． Mr. SILVEIRA DA MOT A （巴西）鑒悉他

在第九四四次會議所作的建職似乎能爲委員會若

千代表所接受。既然是這種情形，他覺得愿將這些建

議向委員會正式提出 ， 作爲對美國決議草案的修正

案。

六．緹過 Mr. FEKKES （荷蘭）、 Mr. QUAO （避

納）、 Mr. AHMED （蘇丹）、 Mr. SOKIRKIN （祿維埃

肚會主莪共和國聯邦）及 Mr. KLUTZNICK （美利堅

合衆國）交換意見之後， 主席建職延至十一月十二日
再繼續辯論第十三款至第十七款。同時巴西代表團所

提出的修正案案文1 將以各種文宇分發各代表團。

決定如謙。

1 後來作為文件 A/C.S/L.741 分發。
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第七歌．後合及房地攻夏(A/5205, A/5207, A/5267, 

A/C.5/928, A/C.s/91.1.2, A/C.s/L.734）（情前）

瞄合國令所主要焯持二作沒背亙改良(A/'矽，

A/C.5/928, A/C.5/L,7J4）（續前）＊

七． Mr. JATO! （巴苯斯坦）鑒悉在秘霜長鼱摺

逕費四，一三三，000美元的第七款各章之中，前三

章都是固定的常年付款，以供覇囂噩要的永久査產，

特別是土地及建築，無須特別評論。就第四章（房地改
良）而雷，他欣悉旨在便利萬國宮安排大規模會識的

萬國宮修鎝方案現在已告完成。若干會識室包括大會

厐在內現在可以容納一百二十個代表團之多。秘書長

並曾腈攙經賣，以便能在一九六三年開始房地維持及

改建經常方案的最緊急郡分。概算內列有優先等級 ，

但是各項計劃的費用並未表朗，也沒有表示能在什麼

時侯涪手進行。爲了行政及預算問題諳詢委員會在其

報告書第一九八段及第一九九段(A/5207)所舉的種

種理由，他的代表豳將支持該委員會所建議對第四章

所作的各項削減。

八．在第六章下（償還世界衞生組織對萬國宮之

投資），秘書長臍接緹費三四0,000美元，作爲償

逞惟界衞生組織之投査的第二次分期付款。世界衞生

組織將不在一九六五年以前胭出在萬國宮內所佔的地

位，所以大會似宜將這筆償還款項從兩年改爲三年攤

邇。因此他建職將第六章下諮攙之一九六三年度經費

消減三分之一，卽改爲二二七，000美元，剩下的四

五二，七六一美元則大約同等的分列於一九六四年及

一九六五年度概算。

九．秘書長另提線告書(A/C.5/928)所編列的會

所主要維持及靈大改建方案業經謀詢委員會在其執告

害(A/5267)內加以分析。估計支出總額超過八百萬美

元。共中幾乎有七百五十萬美元係用作會議室之永久

擴充。建議要擴充大會底代表團的座位，以及主要會

談室，來容納一二六個會員國，並建造兩個新的主要

會議室。秘害長在他報告霜第二十四段至第二十七段
內表明全瞪會議及幾個主要委員會會議大數增加的悄

形，並且鑒於聯合國活動範圍擴大，工作數噩增加，

他斷定除夫大會廳之外，應替各主要委員會準備六個

會議室。

-0. 爲了諳詢委員會所提的理由，他的代表團

反對建造新的會議室，尤共是因爲聯合國的財政情況

＊續第九四一次會議。

極其困難，共經常預算下的支出與日俱增，以及其和

平維持行動費用浩大。但是它贊成給秘書長必須的資

金去擴大大會廳及四個現有的會職室，以便容納一百

二十六個代表園。對於秘宙長所建議擴大會職聽的各

項計劃，諦詢委員會否決了計劃壹，顯然是贊成計鄧

貳。該代表團相信計劃貳有各種朋顯的好處，可以補

償比計劃叁費用大的事宜而有餘。

－－．諱詢委員會考慮擴大合議室一、二、三、四

的各種可能之後，理議了馬蹄形的座位安排（計劃貳）。

該代表圈相信這個計劃的長盧，準備投票贊助攙款八

六九，000美元以便裁行。同時它希望秘書長能侈

盡盅利用這些會議室的現有設施，來宜行涌節。

一二．巴基斯坦代表團承認四個主要會職室已經

不侈用，但是並不準備考慮其估計費用爲四百五十萬

美元的一個新的會職室，因爲一如諾詢委員會建議，

託管理事會會議廳或者經濟暨肚會理事會會議聽郝可

以改成普通的會議室，其費用祗需二九七，000美

元。撿諳詢委員會看來，秘霉長反對作這種改建的理

由不侈充分。因此巴基斯坦代表團支持諮詢委員會所

建議的解決辦法，但是認爲最好是改建經濟暨沚會理

事會瞞溺麗，其中的座位安排早已修改，而託管理事
會議事鼯則保持一種比較親切的特性，適合較小團怛

的會職。

一三．爲使大會會議顧更適合主要委員會使用起

見，諮詢委員會曾建議在每一代表團的桌上設置有插

銷的麥克風，並且準備一個可以移走的辦公桌。巴琫
斯坦代表團贊成這些建瞄，但是認爲應該注意總務主

任的意見，他曾指出（第九四一次會議）要建造並利用

一個可以移走的辦公桌是很費錢的。

一四．秘書長所建識的第二個大宗開支是有關完

成最後一期建築調疍的費用。巴基斯坦代表團承認爲

代表們及職員們提供額外利便之必要，包括休息室及

飲食供應地匾，因此它贊成批准秘書長核請並罷謀詢

委員會建職的一四，五00美元，以便能在一九六三

年內及時完成建築、測逗，向大會第十八屆會提出。

一五．第三大宗閼支涉及額外的視覺利便，代理

秘書長已提出修正的兩期計劃， 估計需款九一八，。

00美元 ， 第一期儘速溍手進行，第二期則予以暫緩，

以査揖節。巴若斯坦代表團，像諳詢委員會一棵，覺

得視覺利使的增加應該限於爲第一期所建議的那些舉

措，換一句話說，限於設置裝備齊全的技術地區和一

個現代化的技衙室。就所計櫚在第二期實旋的地下區
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域其餘郡分的工作而言 ， 巴基斯坦代表園支持詐詢委

員會的建議，認爲應罰私書長經由行政管理部門作爲

一切緊急事項，進行研究 ， 去決定如何充分利用這些

區域。如果秘書長提出闍於藍個地下區所應進行工作

的一個全盤計劃和修正概算，巴菡斯坦代表團準備提

撥必須的實金，來執行該計割的第一期。新聞蠶務必

要能侈應付閼於聯合國電親綠導的諮求，正在發展電

現的拉T美洲 、非洲及亞洲各國業巳陸續提出此種賄

求。

一六 ． 會所主要維持及噩大改建方案如經批准，

其所涉財政問題當然要霜大會通過後執行該方案所需

要的時間長短。諄詢委員會認爲很難在第十八屆會終

了以前開始工作，至少大會瞄事廳及各主要會諾室是

如此，而且此項工作至少需要六個月，所以它建議在

一九六三年攙款－00,000美元， 以便完成建築

及工程調崟，並部備它所建議的各種計劃的方案。因

此它所建蹣的緹費應該加爲四 ，二O七，000美元，

巴葫斯坦代表園贊成此項增加。最後，它要諧大家注意

它關於第六章的提議如經通過，那末償還世界衞生組

纖對高團宮投資的溉算就將減少一一三，000美元。

一七． Mr. CURTIS （澳大利亞）祝賀秘書長及豁

詢委員會向委員會提供簡明周全的文件，大大便利委

員會了解它要達成決定的各稱技衙問題。朋讀這些文

件，很覲不注意到秘世長及諦詢委員會對許多邛情都
意見一致，唯一眞正噩大的出入是關於建造兩個新的

主要會議室一事，因爲這要花費六百萬美元之多。

一八．秘書長曾強調大會會議廳之設計非供委員

會會議之用，不利於這種會議之適當工作；認爲四個

主要會瞄室不足容納一九五八年以來每次屆會期間所

舉行的會議次數；認爲最好不要把將來會失去功用的

理事會合議廳改爲會緱室；認爲建造一個新的合織室

只能使會瓿次數保持目前的水準，因此應該建造兩個

新的會議室。

一九．另一方面，諮詢委員會指出，六個主要委

員會同時開會的機會極少，認爲五個設備齊全的會職

室，加上在必要時使用大會會謫廳的可能性，應該足

以應付所有可以預見的需要。謀詢委員會也強調，由

於聯合國財政悄況非常危急，建造兩個新的會瞄室耗

費太大。他同意鼯詢委員會的意見，認爲把一個理事

會會識鼯塈如託管理事會跟邛懿，改爲一個會議室，並

無可訾議之處。

二0. 閽於擴大大會會瞰廳一事，他贊成爲每一

代表團準備六個座位的計捌貳。廚於大會會議廳的目

前形態最好不要做過多的更改， 也最好不要爲了主要

委員會設置一個可以移動的辦公桌。目前把工作限於

在大會縣安設麥克風。

二一．就擴充四個會蹣室而言他贊成保持目前馬

蹄形安排的計劃貳。

二二．他同意腸於大樓地下區域工作的第一期計

割。他也認可在一九六三年撥款－00,000美元

去完成建築及工程調査的提職， 所需的共餘査金在一

九六四年及一九六五年內擴發。

二三 ． Mr. KITTANI （伊拉克）說他完全同意諜

詢委員會的意見，將支持其各項主要提議。

二四．就擴充大會會識麗而言，他贊成計劃貳，

這個計燜爲每代表團準備六個座位，並且可以恢復代

表們可以圍繞講塏行走及會議螈後面行走的地面。

二五 ． 就擴充會職室而雷，計劃貳似乎乜最爲圓

淙，因爲這個計割保持現有的馬蹄形安排。

二六．他同意諉詢委員會的意見，認爲建造一個

或兩個新的會議室所涉費用分別爲四百萬及六百萬美

元是耗費太大的辦法， 最好是用二九七 ，000美元

左右， 將一個理事會議事廳改爲一個會譏室。他主張

可雎稻書長決定將兩個理專會的議事鼯的那一個改爲

會議室。

二七 ． 在大會會瞄廳安設麥克風的想法絕對是高

明的，因爲有了這種安排就可以把會啟鼯當作會跟室

使用 ， 而且在若干情形之下對大會本身也可能有用，

因爲使用麥克風可以搭助加速程序辯論。

二八 ． 就視覺利便而言，他同意諾詢委員會的意

見， 該委員會建議這種便利之增加應該限於爲第一期

所籌割的那些事情，而且愿請秘留長火急進行研究，

決定如何充分利用地下區域的其餘部分。

二九 ． 他願意知道，如果不在大會會職廳安設各

主要委員會使用的活動瓣公桌可以節省多少錢。

三0 . 橫田先生（日本）指出由於會員國數目
及會議次數的增加，所以爲了聯合國工作效率起見 ，

務必立卽進行長期的改建計劃。

三一 ． 就擴充大會會職廳而言 ， 他贊成計劃貳 ，

因爲這雖然比計劃叁費用大，但是爲每一個代表團準
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備六個座位，而不是五個。在大會會議廳安裝麥克風

以便可以用作會瞄室的想法是非常高明的。

三二．他完全同意誇詢委員會關於擴充四個會誤

室、將託管理事會議2F廳改爲一個會議室、完成建築調

査最後部分、增加視覺便利以及利用大會大樓地下區

域的各項建議。他贊成諮詢委員會爲預算第七款所建

議的經費四，二O七，000美元。

三三． Mr. BRADY （加拿大）祝賀秘書長及諦詢

委員會把緘告也寫得非常明白。他說代表團數目加了

很多，以致現有利便越來越不侈用，而且正當是本組

纖遭遇財政危槻的時候。委員會必須達成決定的三件

事悄是擴充現有利便、能否舉榴一個大的建築方案及

完成建築調査的最後部分。在審翦這三件事情的時

候，有七項一般原則特別有關。第一， 雖然個人的嗜

好在安排的問題上是一個熏要因素，但是委員會廄當

避免討諭細節，設法就更實體的問題迅速逹成協議。

第二，秘書長對於地下區域所應舉辦工作所建議的分

期辟法應該更普遍地應用一一第一期應該是設計並華

行應付目前需要的各種更改；第二期主要的應該是一

種計劃階段，並且應該根據估計中的將來需要；第三

期當然要較有伸縮性， 估計長期需要。第：：：，任何須大

改建計劃在本質上是長期性的，所以應該參考可以預

料的聯合國最後會籍來舉辦。這個數字較難估計， 秘

害長所估計的一二六個會員國似乎略援保守。第四，

擴充以後所剩餘的地面應該留作共他用途。這一點特

另lj必要因爲聯合國是一個動熊的組纖而且必須考慮到

聯合國各機描的全盤活動範圍以及經常改變的優先次

第。第五，鑒於本組織目前的財政危槻，並不眞正緊

急的所有計劃都應該展緩。第六，必須記得， 各種力

案如能加以協調及同時執行，那末在時間和金錢上都

可能有所揖節。第七．應該記住，審美的考慮不一定

能和舒適及欬率一致。

三四．就委員會當前的具髖提案而言，加拿大代

表圍大體上支持諳詢委員會的建議。它貧成依照計噩

貳擴大大會會瞄廳，因爲該計劃爲每一代表圜準備六

個座位，並且能侈容納所有代表團， 卽使其數目超過

一二六個。這個計劃也可以使代表們比較容易在廳內

走動。就擴大現有主要會議室而言，該代表團也贊成

計劃貳，因爲該計劃保存很令人滿意的馬蹄形座位安

排。如果代表郾數目會超過一二六個，那末也許宜於

進行所建職的更改的時候同時安排額外的利便。再

者，現有的四個主要會議室顯然已不侈用。 該代表團

覺得託管理事會瞄事覲應該改爲一個普通的主要會議

室，因爲託管理事會工作優良，以致事務日盎減少。而

另一方面， 緄濟籤肚會理事會之軍要性正在增加，更

改它的議事廳而不改託管理邛會瞄事廳殊無意羲。有

些更改無論如何都必須實行，所以似乎已是完成幾年

前就已開始的建築調査最後部分的時候。 就擴充視覺

利便而言，第一期需款五二五，000美元，該代表團

不知這個計斟能否展緩。 但是如果大會決定右一目前進

行這個計劃的第一期的話，他希望所擬的計劃將有足

侈彈性，可以容許對地下區域的其餘郡分作很多的不

同用途。該代表團也不相信有修改大會會議暱以便用

爲第六個主要會瞄室的立卽需要，而且它對會議廳是

否適合委員會使用也有若干慨疑。

三五． Mr. BENDER（美利堅合衆圀）回憶擴充各

種利便幾年來質際上已有需要，但是由於財政困難，

永遠是加以擱置。現在已緄不能再事拖延。但是由於

資源缺乏，現在比以往更有必要，只作絕對不可缺少

的事情， 並且在每一方面都遵守謀詢委員會本身在它

各項提蹣中所遵循的眾格搞節原則。

三六．美國代表團贊成諳詢委員會在共赧告盅

(A/5267)第二十四段內所作的建瞄，就是依照計劄貳

擴大大會會議廳，依照計劃貳擴大視有的會瞄室，以

及將一個理事會議事廳一一託管理事會蹣事廳較爲相

宜一一改爲一個通常的主要合議室。該代表園對於託

管理事會職事廳的立揚是假定曾經棟慨供應該職事廳

設備的丹麥政府不反對加以更改。 該代表團也認爲應

該完成建築調査， 因爲以後的種種需要，睹如秘復長

在其報告霫 (A/C.5/928) 第三十四段內所預計的那些

需要， 都必須儘早得知。至於諦詢委員會報告書第二

十五段，該代表團贊成布大會會議覲裝區麥克風。遇

到各委員會很多顧問的悄形這就特別有用，因爲在其

他主要會職室裏，每個代表團的座位數目較少。關於

在大會會瞄顆內爲主要委員會會議設慍活動的雛公桌，

該代表團並無選擇，準備接受秘書長代表的建議。在

秘書長對地下區域工作， 包括視覺利便提出全盤計罰
及修芷概算以前，它對諮詢委員會鎄告蚩第二十六段

保留立蜴。無論如何，它像諦詢委員會一樣，覺得額

外利便之供應在目前最好是限於第一期，而且秘書長

應該進行調崟，決定如何充分利用地下區域其餘部分。

將這片地面加以利用，並靈新清理及利用大樓內共他

地面，該代表團希望能侈避免在秘書處大摟以外去租

房舍。美國代表園將投票價成將諮詢委員會前以所建
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議的經費四，－O七 ， 000美元 (A/5207 ， 第二O二

段5增加一00,000美元，這模應該能侈完成建築
及工程調崟， 擬具計劃並進行辟備工作。

三七 ． Mr. DIEZ DE MEDINA（玻利維亞）說由

於聯合國會員國增加，進一步擴充各種利便已屬無可

避免。睬詢委員會已在共緑告雷(A/5267)內說明 ， 爲

何在目前建築額外的主要會職室沒有意毅， 反過來又

何以應該擴大大會會謫廳及四個主要會議室，並改建

一個理邛會議事廳。關於擴大大會會議廳一事，他的

代表團贊成諳詢委員會所建議的計劃貳。對於擴充現

有會議室，它也贊成計劃貳。將託管理事會職亭廳改

爲另外一個主要會議室是一個合理步驟，而且並不阻

止像已往情形間或使用緄濟豎肚會理事會職事懿， 爲

委員會會諾之用。該代表團相信大會應該等到第十八

屆會，再對諳詢委員會報告書第二十五段所建議的各
種利使逹成決定。它將支持諦詢委員會開於完成建築

躅耷以及地下區域工作第一期， 包括視覺利便在內的

各項建諾。因此，它將贊成在預算第七款下攘款四，二

O七 ，000美元，其中一00,000美元應可完成

建築調査。

三八 ． 概然要進行一個調査， 他要腈秘書處注意

是否可以裝匿某種衣物箱 ， 如果適當， 不妨是錢幣操

縱式的一一俾代表們可以存放他們的文件， 起至他們

的公事包。

三九． Mr. HASLE （丹麥）表示他賞識秘書長及

諮詢委貝會暢朗切炭的報告禧，並且說，他像諮詢委員

會一樣，贊成依隰計蒯貳擴大大會會箴廳 ， 依照計预l貳

擴大現有的會議室，並將託管理事會職康鼯改成一個

主要會議室。有如美國代表指出，理事會瞄事罷都是依

照著名的建築家的計劃建造；因此秘書長不妨就所籌

劃的各種更改諾詢這些建築家。他的代表團擬投票贊

成諮詢委員會所建議的經費四，．二O七 ，000美元。

午後五時四十分赦令

筍九四六次會議

-允*.::.年十一月十.::.日 是翔一午接三時.::.十分紐紛

主席： Mr. Jan Paul BANN1ER （荷蘭）

議程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.1, A/ 5179, A/ 5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ 5263, A/ 5267, A/ 5272 and 

Corr.1, A/ 5280, A/ C.5 / 919, A/ C.5 / 925, 

A/ C.5/ 926, A/ C.5/ 928, A/ C.5/ 930, A/ 

C.5/ 931 and Corr.1, A/ C.5/ 935, A/ C.5/ 

937, A/ C.5/942, A/ C.5/ L.726, A/ C.5/ 

L.730, A/ C.5/ L.733, A/ C.5/ L.734, A/ 

C.5 / L. 735, A / C.5 / L. 736, A/ C.5 / L. 7 40, 

A/C.5/L.741）（債前）

初讀(A/C.5/L．這）（領前）

第七款 ． 易令及易地攻袞 (A/5205, A/ 5207, A/ 5267, 

A/ C.5/928, ,A/C.5/942, A/C.5/L.734)(~責前）

聯合國令所主要埠持工作及清正孜良(A/5267,

A/C.5/928 , A/C.5/L.731）（續前）

-. Mr. HODGES （聯合王國）回憶巴苯斯坦代

表曾針對行政及預算問題貓詢委員會報告窋 (A/5207)

第二0一段建議（第九四五次會議）削減一九六三年度

預算內償還世界衞生組織的款項。聯合王國代表團願

意知遁私書長已否非正式地和世界衞生組織磋商， 如

果聯合國所應償這的共餘款項分三年而不分兩年付

給， 該組織會不會遭遇任何嚴軍的困雛。

二 ． 文件 A/.5267、 A/C.5/928 及A/C.s/L.734 明

白而仔細地論述各事，該代表團加以讚揚。 它同意秘

書長的意見， 認爲由於本組織會員國增加， 一個永久

性擴建計劃的執行已經無法再延緩下去了。現似有理

由可據以預期在不久的將來就有一百二十五或者一百

二十六個會員國。秘書處在擬具委員會案前這個計預

時，酋遇到特別的困難 ， 因爲各種臨時措施都已採取，

以待一個永久性計劃的執行。在此方面， 所有有睏人

等，特別是総務主任及其職員，行事機敏而又耐心，

實堪嘉許。秘書長本人知這必須將本組織的財政負擔
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減至最低限度，諮詢委員會也就是本羞迢種稍神來建

議一種辟法，一方面甑能應付某本需要，同時又舐耗

費二百萬美元，而不是八百萬美元。因此該代表團欣

悉秘書長並未打算反對諮詢委員會的提謫。

三 ． 嘲合王國代表團對於以前大多數發言人所表

示的見解幾乎完全同意。它贊成依·照計顗貳 (A/C.5/

928，第三表）擴大大會會謫廳，依照計劃貳（同上，第

四表）擴大四個主要會議室，並將託管理享會議事鹿改

爲一個普通的會諾室。在此方面，秘書長一定能侈向

丹麥代表團保證：此事定將與負責該箴事廳當初裝璜

事宜的那位建築師謀商。聯合王國代表廛並不反對在

大會會謫圀裝設一百二十六個麥克風，以備委員會使

用；它對於裝設可移動的雛公桌問題，將以秘書長的

意見爲指導。該代表團同意建築調査應予完成，並且

希望無論這次調渣所産生的提議如何，秘書長都舐保

留爲代表及職員們方便及安全所絕對必要的那些部

分。最後，該代表團勉強承認地下室地方需要與增設

其他靦覺利便有隅的一些工作，但是認爲這種工作甑

當眾格地以第一階段爲限。委員會應該饋秘書長儘早

進行文件 A/5267 第二十一段 (b)分段內所說的那種

硏究工作；該代表團在未研究膈於藍個地下室地方的

赧告書以前，對於就地下室所甑做的工作，保留其立

楊。因此它擬投票贊成在一九六三年撥款一00,0

00美元，以査完成建築及工程調査，擬訂計斟，並

執行甾備工作。

四．最後，他想請委員會注意關於時限的軍要性

的秘書長報告書(A/C.5/928)第四十八段至第五十裊

以及諳詢委員會緘告苗 (A/5267) 第二十二段及第二

十三段。如果工作要及時完成，以供第十九届會使用，

這個方案就來得很緊迫；也許此事還需要在第十八屆

會作進一步的思考或決定。

五． Mr. SINGH （印度）說他同意以前大多數發

言人所表示的意見。

六． Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）欣賞秘書長及

聆詢委員會報告害立論明確。諮詢委員會報告書是根

據秘書長報告霉，而後者又是根據總務主任的報告書。

因此後者所提供的情報劉於此問題的研究最爲成要。

因會員國增加而成爲必要的擴大和改善工作需要盛速

執行，這是沒有疑問的。

七．在本大屆會中，一個正式文件初次提到若干

秘宙處職員的一項特殊需要，哥倫比亞代表團對此頗

感高興。他是指文件 A/C.5/928 第三十四段(c)分段：

將冷卻系統擴展到各地下室工作揚所。大家必須知道

這個提瞄的背景，縐能了解這個提案的充分熏要性 ，

以及拒絕或者延緩准許這種諮求可能發生的有害彤

響，因爲這等於不予一部分職員以公允圓滿的工作璵

境。一百至二百個總務人員及體力工作者都是在不可

容忍的情況之下在地下室的那一部分地方工作，特別

是在夏天，瘟度逹到華氏八十度或者以上，而且那個

地方的區度非常之高，以致炎熱得更艱忍受。換句話

說，六年以來就是從一九五六年以來，派在地下室那

一部分地方工作的職員酋與當局談判裝置一個冷卻系

統的問題，他們的合理要求最近纔經承認。因此無怪

這些職員的工作情緒在這六年裏大爲惡化。在一九五

八年，就是他們提出要求的雨年之後，秘摺長曾建議

粟會所所需擴展汊改善工作進行建築和工程調查。大

會依照那個建廄會指攙四0,000美元，供一九五九

年度使用，俾由一個合格的公司去進行迨調査。但是

後來又不得不將這調肇延至一九六O年舉行。這筆經
費四0,000美元的一部分本來可以用來調査地下

室那一特殊部分地方的工作情況，因爲那瓦的情形賁

已不能容忍。可是那種可能並未予以考慮：秘書長並

未在一九六O年概算內提起在地下室地方設置一個冷

卻系統的需要，因此諦詢委員會和第五委員會都未能

處理這個問題，因爲這個問題起至就沒有向它們提出。

那調査面到一九六O年方纔閼始進行，而且並未包括

地下室地方的所討論那一部分。職員們鑒於當局並未

採取行動，纔在一九六一年六月再度要求對地下室地

方的那一部分進行詞査。這就是秘書長赧告杏第三十

四段(c)分段的起源。

八．因此，有關職員現在可以希望有所作爲，來

改善他們的工作條件。但是在調査完畢之後，就需要

計算裝鑑的費用，將所估計的款額提蘑第五委員會批

准、訂的、擬具計割並裝歡必要的設備；所以實際工作

至早要到一九六四年纔能進行。這就是爲什麼必須暫

且裝置一個臨時的冷卻系統，藉以立卽改善有閼職員

的工作條件，因此也就會改善其工作情緒。

九． Mr. SANU（奈及利亞）同意諮詢委員會的意

見，認爲由於本組織目前的財政情況，不應該建造新

的合議室。奈及利亞代表團支持擴大大會會職廳的計

劃貳，以及擴展現有會識室的計劃貳。它贊成將託管

理事會議事鼷改爲一個通常的會蹣室。

-o. 關於在大會會識題裝置麥克風及活動辦公

桌以供主要委員會使用一事，該代表團認爲各方網於
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迨祗開支並未說出重大理由，所以最好將此提案展至

以後再瞄。該代表團支持接款一四，五00美元，去完

成建築調査，並且希望這調査不但計及眼前的需要，

也顧到將來的需求。

－－．有些代表團不知這是否確應開始進行地下

室地方的第一階段工作，特別是膈於設置電視室一事。

奈及利亞代表圍相信罨現日趨重要，並贊同諮詢委員

會主張執行第一階段工作的建議。總結起來，他說該
代表團將投票贊成諮詢委員會報告書 (A/5267) 的第

二十四段、第二十六段及第二十七段，並將對第二十

五段乗權。

一二． Mr. SERBANESCU （羅馬尼亞）覺得種種

事態已粿表典大會在第十六展會時展緩對那項工作

逹成決定是何等正當。事實上，有了邋另外的一年，大

家就能對將來的需要和展望作成較好的分析。羅馬尼

亞代表園雖然關恨所建籤的工作勢必引起的軍大財政

負擔，但不擬投票反對諾詢委員會的建議。它贊成擴

大大會會蹣厐以及現有會議室的計劃貳。

一三．閼於就地下室地方所第劃的視覺利便，該

代表團已於辯論新聞處事項時，陳述其關於對罨蔵應

否靈現的意見。現在要是不等秘杏處將向大會第十八

屆會提出的地下室地方利用問題全盤研究的結果而就

開始進行那項工作， 那是不合理的。

一四 ． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主羲共和國

聯邦）認爲所建議的解決辦法祇然是臨時性質，費用就

應力求減低。褓聯代表園不能確信無法找到比聘詢委

員會根據秘書長報告書所建瞄那種辦法更經濟和更合

理的辟法。無論如何，它希望滘筆支出眾格地以大會

所定範圍爲限。

一五．蘇聯代表團在原則上並不反舆依照錼詢委

員會所建職的計閉去擴大大會會瞄廳及四個現有會職

室。在大會會議廳設置麥克風容或有用，但是這種工

作似乎並沒有迫切的需要。

一六．關於就地下室地方所建議的視覺利便，該

代表團奇怪秘祺處竟然提出亳不緊要的這櫟一個計

劃，並且將它和不能延緩的共他工作等謐齊觀。設置

罨視室目前並非必要，因爲大多數聯合國會員國都沒

有霜視網，而有許多緊急得多的計劃。所以，此事應

該展至第十八屆會再作決定，因爲到了那時，秘害長

已經發表了關於利用整個地下室地方的研究報告。如

果主席冏去他的節略(A/C.5/L.734)的第三點，並對諸

詢委員會執告杏第二十四段及第二十五段作成決定，

就可以便利委員會逹成決議。

一七． Mr. CARRILLO（薩爾瓦多）說會所的主要

維持和預産改善工作似乎比已往更加需要，並且就啟

建大會會諮廳一事指出 ， 依據大會瞄事規則第二十五

條，一個會員國的代表團的代表以五名爲限，副代表

亦以五名爲限。顧問、專鬥顧問、專家以及共他相似地

位人員，其名額由代表圏各靦需要自行酌定。因此每

個代表囷部有權在大會會議嶷各佔十席。因爲這種原

故，薩爾瓦多代表團對於大會減低那個數字的任何決

定，都祗能有保留地接受。

一八． Mr. SANU（奈及利亞）說蘇聯代表似乎批

評他價成擴充靦覺牙l」便方案，他不以此項批評爲然。

共本圉政府儘可自行決定它所注軍的工作。奈及利亞

乃是非洲少數有罨視服務的國家之一，鑒於電視作爲

民衆敎育媒介的效用，這種服務絕對不是浪費金錢。

一九． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主義共和國

聯邦）說， 他絲考沒有向奈及利亞政府提供意見的意

思。他前所談論的詆是聯合國的各項力案，以及新聞

事務的適當規模。依蘇聯代表團爭來，這些事務不應

該比其他更須要的工作，諸如鏹濟及社會發展方案等

等先予辨理。因此對於新聞盧的概算應該根據本組戢

華本宗旨及任務來判斯。

二0. Mr. GREZ （智利）說，智利代表團將支持

計劃貳，這個計劃可以改動大會會議縣，而不改其外

貌，卽可容納較多代表團。

二一 ． Mr. GANEM （法蘭西）説，他將贊助諦詢

委員會的所有建議，包括膈於電視室的建識在內。若

千年以前，法蘭西代表團曾對使用電視表示倒疑，那

時侯它主要是想到發展落後隔家的需要，在那些地方

雹硯尙未廣大地使用。這種情形已經改變， 電視不但

已成爲一種政治工具，而且也成爲一種敎育媒介。．因

此他不能附和蘇聯代表的提議。

二二． Mr. MALHOTRA（尼泊爾）贊成諳詢委員

會關於擴大大會會議厄的建議。他贊成計劃貳，他也

認爲就視有會瞄室而言該計翦l是最適當的。他也支持

諮詢委員會闢於改建託管理邛會瞞事嶷的建濺。改動

大會會議懿去適應各主要委員會的需要迢個計劃是很

好的，但是爲求經濟起見，似以留待第十八屆會考慮

爲宜。
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二三．他也贊助誇詢委員會提囍在一九六三年完

成建築調査的建議。關於增添硯覺利便一層，他表示

秘害長的計劃除了主要思備工作外，包括設置一個電

硯室。最好是等待關於決定如何善爲利用這個地方的

硏究結果，再對此事作成決定。

二四 ． Mr. VAUGHAN （總務主任）鑒悉委員會

似乎寧願採取關於擴大大會合議廳的計劃貳。爲了秘

害長報告書內所述理由以及共他技須和建築上的理

由，秘書處也同意這種看法，特別因爲計劃貳可以便

利可能需要的任何其他擴建工作。

二五．秘書長在建蔬建造兩個新的會鋨室時，是

以他所認爲本組織最高利盒爲依據。他覺得爲了緤濟

上的理由，諜詢委員會的意見顯屬有當。如果要把一

個理事會議事覲改建一下，那就似以託管理事會職事

廳爲宜。否則經濟暨肚會理軍會就沒有適合理邛會會

議各種條件的一個會蹣室可用。秘書處於執行改建

時，自將諮詢當初擬具有胭會議廳計劃的建築師。

二六．他答覆美國代表的一個問題時脫，布大會

會跟聽設置一個活動癖公桌的估計費用是六，000

美元左右。但是秘書處已經提出一個並不容易劃分的

全盤概算， 所以他睛求不要從撥款內扣除他適纔所說

的概數。無錀如何，這些修建所需要的經費一三五，O

00美元須經一個代表園提出這樣一個提案後纔能核

攘。爲求經濟起見，最好是把這穂工作和擴大大會會

議廳計劃內共他各項主要工作同時舉榴。

二七．關於薩爾瓦多代表所提的意見，他請委員

會注意：計劃貳完成的時侯，大會合職廳將爲各代表

圏設有一，三三五個座席，目前則有一，二－O個。

二八．許多代表團關於增添靦覺利便的言論似乎

暗示，據它們的意見，秘書長的提議是级促擬具的。事

實上，這個問題向爲現任和前任秘也長所不斷注意的

一件事，秘宙處大縷地方不侈，使得此問題更加眾靈。

宸驗工作現在是在不圓游的悄況之下進行，而全部電

視服務的房地和設備都需要改善。

二九．秘宙處希望在本居會閉菲以前向諮詢委員

會提出關於利用房地的一個報告書。事質上，它希望

疇在第十八屆會以前開始畔種工作。

三O．他提起聯合王國代表所提出的一點意兄時

說， 他諮爲暹稚工作延擱愈久，間題就愈加嚴靈。

三一 ． Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）詢問秘書盧

打算怎樣改善現在使職員們感覺非常不愉快的地下室

地方的工作情況，並且問能否在大摟的那一部分進行

技術調査，來研究空氣調節的可能性。

三二． Mr. VAUGHAN （總務主任）說大樓的那

一部分當初本來打算用爲車房，因此共原設計並未從

職員工作情況涪眼 ，現在要在那一部分裝設空氣調節，

那是非常困難的。迄今所作的研究表明要在尙無空氣

調節的地下室地方的那一部分裝設空氣調節，所需戥

用極昂。就每夫因任務膈係而要走遍整個聯合國大樓

的五十至六十個雇員所用的工作地方而言，這筆費用

估計是三00,000美元左右。事宜上唯一瓣法是

熏新安置這些雇員，然而這也是談不到的，因爲上面

各層不能容納他們所用的舉匯槻械及設備。秘舌處計

劃邀誼一個專門商家，去研究空氣調節的展望。

三三． Mr . ARBOLEDA （哥倫比亞）鑒悉依照總

務主任的說法，地下室地方的空氣流通就不能改善了。

在這種情形之下，他認爲秘西長報告書第三十四段內

所說的將冷卻系統擴展到地下室工作地力的調査已無

意羲。共中所涉技術研究概需時又費力。在這個時期

之內，職員們還是要繼繽在困苦情況之下工作，所以

最好是尋求一個臨時辦法。此問題事關職員們的輻利

及工作情緒，間接地影響其工作效率。

三四． Mr. VAUGHAN （鎴務主任）說，不幸並

無臨時辦法足以解決此問題。若不大事改建地下室地

方，就不能安裝空氣調節。此舉在來年內至少要支出

二五0,000美元。事質仍然是，在地下室地方工作

的職員比較少。

三五．土席指出，委員會與於核掞經戥舐須作
一項決定。其他決定是關於床悔持及改善計劃。這種工

作所涉費用當然已在委員會當前各報告書內列舉。委

員會的決定將載入赧告員致大會的報告砉，而大會通

過該報告杏時， 當然也就通過委員會的各項建議。

榛曲委員會關菸採用擴＊＊念今議庭約計劃貳的

Jt.~(A/ J267, 第八段）垃子一或通過。

迏曲委員會關菸採用擴大臼個玭有主要令議室的

計劃式凸辻誤(A/5267 , 第九段）綠子一致通過。

諮拘委員令關菸將託子琨事令議事庭改為一侗逼

索令哉室 69辻鋹(A/'今，第十段）綠子一致通過。

三六．主席指出， 諦詢委員會對於在大會合議
顱裝設會職室利便一事並未提出建議，但酋表示大會

或許願意考慮，豳否批准這種裝置， 作爲一般計劃的

一部分，或者留待第十八屆會軍新考慮。在這種情形
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之下，他舐能將一個代表園所提出的提案付表決。如

果沒有這種提案，他就認爲應將此問題延至第十八届

會審査。

三七 ． Mr. VAUGHAN （總務主 任）答覆 Mr.
HODGES（聯合王團）的一個問題時確定地說，在大會

會職廳裝設麥克風的費用會超出預算，如果這種工作

不是在進行擴大會鏃鼯時舉辦的話。如果委員會現在

決定贊成裝設麥克風，就可以擬具計劃，笛備工作也

可以在一九六三年內完成。

三八． Mr. KRAFT（丹麥）在 Mr. SHAH! （巴基

斯坦）支持之下，表示應該採循費用較低的途徭，並且

建儀委員會應該現在決定於進行擴大大會會議臨工作

時裝設麥克風。

該拔索以五十＊票對三柔通過，佘根者..::.+ 。

三九 ． 土席說，如果沒有任何反對或提策，他就
認爲諮詢委員會關於在一九六三年內完成一九五九年

所批准的建築調査最後階段工作的建戩經予通過。

決定如誤。

四0. 土席提到在大會大摟地下室地方增設靦
覺利便一事時，建議委員會核准諮詢委員會的建跟(A/

5267，第二十一段(a)分段及(b)分段），就是說，提供

迨種利便應以秘害長報告書(A/C.5/928, 第四十四

段）所提計割的第一階段爲限，但各方了解由秘書長依

照諮詢委員會的建議，將闞於整個地下室地方工作的

全盤計割，以及修正概算，連同閽於大會可能批准的

任何有關査金支出的日期的提議，提交諾詢委員會及

大會第十八屆會審議。

四一． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主義共和國
聯邦）說，諮詢委員會並未在其報告t1} (A/5267) 第二

十六段內就此問題提出建議，因此，如果沒有代表團

提出議案，委員會就無需在目前達成任何決定。

四二． Mr . SHAH!（巴菇斯坦）指出，諾詢委員會

報告當第二十一段裏面並沒有說第五委員會應該在什

麼時候逹成決定。再者在該報告書第二十六段內 ， 顆

詢委員會並沒有提起大會第十七或第十八屆會。增設

硯姓利便是急熙的，如果秘書長關於利用藍個地下室

地方的全盤計劃不久就可以擬好，第五委員會就可以

在本屆會逹成決定。

四三 ． Mr . MALHOTRA（尼泊爾）說，他了解詭

詢委員會建諾(A/526兀第二十一段 (a) 分段及 (b) 分

段），是說第五委員會在未接獲秘書長閼於利用地下室

地方其餘郡分的全盤報告書以前，將不爲增設視覺利

便指攙經費。

四四 ． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主義共和國

聯邦）說，他也覺得委員會應該延緩對所提增設視兇利
便計劃的第一階段作成任何決定，等到有概會研究秘

書長的全盤計割時再瑕。

四五． Mr. HODGES （聯合王國）認爲委員會應

該立卽表決諜詢委員會所說提供另增現俛利便廄以秘

書長所提計劃第一階段爲限的建諾 (A/5267，第二十

一段(a)分段）。既然諮詢委員會並沒有在「色報告雹第

二十一段或第二十六段內提到日期，所以最好把主席

提案內提到諄詢委員會或大會某一屆會之處關去。

四六 ． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主羲共和國

聯邦）認爲委員會暱該違循諗詢委員會報告書第二十

六段所建跟的程序，在未收到秘書長全盤計割以前不

惡有所決定。在那時以前，委員會無從知遁秘書長所

建識計劃的第一階段究竟應否採用，究竟是應該放棄

那個計劉，還是可以找到另外一穂辦法。

四七． Mr. KITTANI （伊拉克）在 Mr. MAL

HOTRA（尼泊爾）支持之下，建議委員會表決諳詢委

員會報告杏第二十一段(a)分段及(b)分段內所提的建

議及評論。

四八． Mr. TURNER（財務主任）說，如果委員會

對諮詢委員會的各項建識在原則上作一決定，絮秘書

盧將有幫助。如果予以批准，那末在諸詢委員會和大

會審渣秘書長的全盤計劃以前，秘害處在財政上不承

付任何支出。适兩個掞關中的任何一個都很少希望能

在本屆會審壼該報告魯，卽使報告書是在最近的將來

發表。

四九． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主羲共和國

聯邦）說，他將投票反對伊拉克代表要求付表決的諮詢

委員會的建睺， 因爲他認爲所涉工作並不緊急，可以

延至第十八屆會再說。委員會無需在現在表決增添藐

覺利便的第一階段。另一方面蘇聯代表團並不反對請

人研究利用地下室地方問題之詼。

誇曲委頁令迂il.(A/5267, 名二十一段(a)分段友

(b)分段）以六十六栗寸寸＇、栗通過，佘橄岩五。

五0. Mr. HODGES （聯合王團）詢間能否在表

決爲整個第七款所請經費以前，答稷他所提闍於巴基

斯坦代表主張將所欠世界衞生組織其除款項分爲三年

而不分爲兩年償還的提案的問題。
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五一． Mr. TURNER（財務主任）答稱， 聯合圜及

世界衞生組織會就此問題磋商。委員會最好不堅持採

取這種途徑， 因爲那樣就會使世界衞生組熾處於困雛

境地。爲了建造它需款四千萬瑞士法郎的新大模，世

界衞生紐織是依靠瑞士政府的一筆無利貸款（二千萬

瑞士法郎）、 日內瓦市的一筆有利借款（一千萬瑞士法

郎）以及聯合國價遐所欠款項四，四二五，七六三瑞士

法郎 ； 所需査金的其餘部分業已列入世界衞生緑鏃一

九六二年度預算。與瑞士政府及日內瓦市所訂的協定

規定這兩方面貸款的使用不能先於從其他來源得到的

款項，所以世界徭生組織所作的一切安排都是假定聯

合國承尤償付的款項是在大會決瞄案一五八九（十五）

所定期限之內來到。通過巴基斯坦代表的提案對聯合

國的財政情況很少改善， 但會使世界衞生組織大爲困

窘。

五二 ． Mr. SHAH! （巴琫斯坦）撤回該代表團的

提案，該案是在第九四五次會瞞根摭諮詢委員會鎄告

齿(A/5207)第二0－段誠意提出的。

苔莉委員令操情在第士款下杭掇'l5J ' ;::..0..\:- ,00

0真元的走哉 (A/5207, 第;::...0;::.. f支叉 A/'矽，第;::..

十七段）k是依據初讠＇核准。

午掞＊＇寺歆令

第九四七次會議

一九＊二年十一月 十三日 星翔二午前十一時繹約

主麻 ： Mr. 」an Paul BANNIER （ 荷蘭）

議程項目六十二

一九六三會計年度槁算 (A/pl21 and 
Corr.I, A/ 5179, A/ 5205, A/5207, A/ 
5243, A/5263, A/ 5267, A/ 5272 and 

Corr.1. A/ 5280, A/ C.5/919, A/ C.5/ 925, 

A/ C.5/926, A/ C.5/ 928, A/ C.5/ 930, I A/ 
C.5/ 931 and Corr.1, A/ C.5/ 935, A/ C.5/ 

937, A/ C.5/ 942, A/ C.5/ L.726, A/ C.5/ 

L.730, A/ C.5/ L.734, A/ C.5/ L.736, A/ 

C.5/ L.740, A/ C.5/ L.741, A/C.5/ L.743) 

（ 續前）

初讀(A/C.5/L.726）（續前）

第七款． 援令及房地攻叉(A/5205, A/5207, A/5267, 

A/5280, A/ C.5/928, A/ C.5/935, A/ C.5 /942, A/ 

C.5/L.734）（續前）

更梧函國官雪語鏸機設備(A/5280 , A/ C.5/ 9;5) 

－．主席指出秘帯長提議(A/C.5/935） ， 視有電
話接線系統應予更換並將其容亞增至二，五00線，他

的提議的估計費用計逹五00,000美元。他建箴

三個可能的攤付痹法，共中沒有一個需要在一九六四

年前支出費用。 行政及預算問題諮詢委員會(A/5280,

第十一段）支持秘杏長的提議並贊成攤付辦法(c) (A/ 

C.5/935, 第十二段）．，計一九六四年至一九七五年估

計共需開支四九五，000美元。

二 ． Mr. KITTANI （伊拉克）贊同諾詢委員會的

建議， 並證質聯合國歐洲辟亦處的現有罨話系統已無

任何緇濟功用，質應予以更換。諮詢委員會建議該罨

話系統的容且應增至二，五00線一節，似屬合理。

三． Mr. ZIEHL（美利堅合衆國）說， 就更換歐洲

榴事處需詣總槻設備的提案而言， 爲維持或改良聯合

國在紐的及他地房舍而作之主要査産開支的事先設計

原則，未予遵守一點，美國代表團感到關切。美國代

表胭固然同意現有系統已屬陳舊，暱予更換，可是它

不明白秘霫處在擬訂日 內瓦瑰代化方案時何以沒有確

認這種更改的需要； 甚至在編擬一九六三年度概算時

道穂需要也沒有予以充分確認。 一如諮詢委員會，美

國铜於花費三0,000美元裝置作準備用的五00

條電話線一事的需要，也有疑慮，尤其是在聨合國臨

於嚴靈財政難睏的時候。由於歐洲辦事處的職員遠較

會所爲少，而目前所有摒公室及會議便利已利用到最

大限度 ， 這種裝區的需要更難理解。祗有預料歐洲摒

事處將增建房屋纔有裝置五00條準備線的理由。最
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後優先次序問題是因諮詢委員會的建瞄(A/5280，第

三段）而引起的：預期秘宙長今後五年每年將諮接一

00,000美元左右，以充維持與改良日內瓦房合優

先計劃之用，又自一九六五年起在若千年中於爲會所

編訂的主要維持工作及査產改良方案項下大概將負擔

鉅額査産支出。第五委員會一向嚴格批評共他聯合國

槻關沒有擬列優先次序，塊有槻會表朗其對該原則之

適用的關切。據美國代表團的意見，會所方面因聯合

园會員國增多而盤有的改良，應予以較在歐洲辦邛處

裝置五00條準備霞話線爲高的伋先次序，尤共是因

爲這些便利並無迫切的需要。美國代表希望秘盪長的

代表指出他認爲裝監此項準備電話線一事應予以何種

優先次序，又秘害長提識的這一部分能否予以取消。

四． Mr. HODGES （噸合王國）贊同諮詢委員會
對秘書長提議的時宜問題的批評意見 (A/5280, 第二

段），並建謫整個委員會應注意它違背根據優先次序作

長期設計與適當評估的原則。他希望秘畫盅關於五O

0條準備罨話線的答狡，將確定額外支出三0,00

0美元的需要。聯合王國希望糢獲關於支出時宜問題

的情報：依照諮詢委員會所贊成的攤付計劃(A/5280,

第十一段），最浩大的支出勢必在一九六五年內承付，

但該委員會建議此項支出分攤於一九六五及一九六六

兩年。他擬支持該項建職，而且誠擬將總支出的一部

分自一九六五年移轉至一九六六或一九六七年。

五． Mr. PALTHEY（聯合國歐洲辦事處副主任）

猥調歐洲辦事處現代化方案不應與更換竜話系統的捉

案棍爲一談。前者係於一九五五年擬定，於一九五六

年討論。該方案的目的乃在改良日內瓦的房舍和房

地，以應新的需要；共時有一種意兄認爲電話系鈧的

現代化可予綏辦。今日此項瑰代化工作已成爲當務之

急，因爲現有系統的負擔煎在過重。誠然，這個問題

會在秘書長一九六三年度溉算中提及 (A/5205，第六

十五頁），但在瑞士電話當局及電訊同盟的調耷工作未

完成和加以評估前一直未能提出任何具惶提案。

六．關於在萬國宮裝置作準備用的五00條罨詰

線的提案，是根據瑞士電話當局和電訊同盟的譯詢意

見而提出的。事宜上，萵國宮的罨話總槻服務的範圍

包括鉋協定以及萬國宮內各辦事處，內部的分槻數目

殊不足侈。其次，曾和瑞士當局商談過膈於在萬際宮

周圍建造房合以容納各園代表團一事的可能性。此等

房舍將得到同一罨話總機的服務。最後，參照速家的

意見認爲現在花費比較不大的三0,000美元的款

項去裝置五00條新線，較等到日後裝區費可能更加

昂喪時進行較爲明智。

七．至於豁詢委負會所建職的攤付計艱l(A/

5280, 第十一段），或可將三八六，六00美元的數額

分攤於一九六五及一九六六兩年，因爲新總槻設備是

否能在一九六五年時完成，殊成疑問。事實上此項裝

置工程可分三年進行，俾費用可於一九六五、一九六六

及一九六七等三年內支付。此車當於一九六四年編擬

最後概數時加以檢討。

八． Mr. HODGES （聯合王國）感謝歐洲辦邛處

副主任提供悄報。可是，私書長在其一九六三年度概

算中順便提及更換萬國宮罨詣系統一節，不能被親爲

正式提出了整個方案，藉便評定優先次序。他注意到

秘書長提案所引起的支出，有分攤於若干年的可能。

九． Mr. ZIEHL（美利堅合衆圈）說，他對於業緇

提出的解釋表示感謝。可是他不認爲關於作準備用的

五00條線的情報令人信服；尤共是在當前的財政困

難的懦況之下。但由於所涉數額比較不大，美覈不擬

對秘書長的提案投反對票。

-0. Mr. GREZ （智利）對於諾詢委員會所贊成

的裝置作準備用的五00條罨話線和攤付計劃，表示

支持。罷驗顯示關於房舍房地的改良事宜倘能早作決

定，就長期言，共所費當較需要迫切時纔作決定爲少。

--. Mr. AGHNIDES （行政及預算問題詭詢

委員會主席）說，他要再向美國代表保證，諮詢委員會

菜已決定，在萬國宮裝置作準備用的電話線五00條

就將來而言實屬明智之舉，因爲該系統同時供總協定

及宮外共他辦公室之用，因爲萬國宮周圍將會建築更

多房舍，又因爲聊合國若干工作將會移到日內瓦籀理。

就財政觀點而言，立卽裝置總共二，五00具內部分

蠣似較剪智，蒔免日後負擔繚增五00條線所需的

較大支出。

諮拘妥員令的達或（A／還o, 第十一段）印更操函

國宮雪话糸坑、扶增共容嵒至鏸共＝，五00縑又依照

(c)項計劃分攤有關羽用，如私·書＊杖告書中所擬訂的

(A/C.5/935, 第十,::..f支），菸初瀆時經一或4和准。

自喵合國款項支付聯合圉各機關及各輔

，力機闕人員旅黃及生活漬制度之綜合

撿討（A／薳3, A/C.5/930) 

一二． 主席促謂委員們注意秘書長在執告書
(A/C.5/930) 中所表示的意見，卽迄今爲止由大會決
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議案－O七五（十一）所規定的現行支付制度，有作一

綜合性檢討的必要。秘書長並提出一件新案文以替代

該決議案。諮詢委員會在共報告害(A(5263)中同意訂

正現行決瞰案案文，殊屬有盆，俾可避免未來的困難；

該委員會的意見和建議載見該文件附件，內中以易於

比較的方式粱列所有案文和建箴。

一三． Mr . QUIJANO（阿根廷）說，祕書長的報

告書明晰賅備，大大地便利了第五委員會對本項目的

審謫，該緘告害透徹地分析了適用大會決議案－O七

五（十一）時所遇到的困難，並載有補救這些困難的提

議。秘書長和誇詢委員會都沒有與制度本身提瞄過任

何變更。我們要縻賀秘宙長主動地提出了一件新案

文；由於近年本組廠的發展和許多新機構的設立， 迢

件新案文已有迫切的需要。如秘書長在共報告書中所

指出(A/C.5/930，第十三段），璃行決瞄案， 卽決議

案－O七五（十一）， 如從嚴解釋，宜不能應付所發生

的一切事例。

一四．阿根廷代表歡迎擬職的正文第三段(a)分

段(i)的新案文(A/5263 , 附件， B 瀾） ， 內中計及近年

來大會常常舉行第二期會識的習慣。許多代表園一一

包括阿根廷代表團在內一廚於這種習慣感到遺憾；

Mr. Quijano 認爲作一個明晰的決定殊有補盒不論

大會屆會分成多少期舉行，支付給每一個會員國的款
項祇應足敷代表五人的旅費。他對於昨詢委員會建議

決議案附件內廊列入具有此意的規定一節（同上，附

件， D 欄）並不靈視。

一五．我們又應向秘書長造龔因爲他在正文第

三段新(b) 分段(iii) (A/5263, 附件， B 欄）中闡釋了

`'調査委員會或調解委員會＂（決議案一O七五（十一）

正文第一段(d)(iii))一詞的意羲。可是諮詢委員會就

該項規定所提出的案文更加淯晰，因此阿根廷代表將

予以支持。

一六． Mr. LIVERAN （以色列）提及決議案－O

七五（十一）正文第一段(c)分段(iii)時說 ， 他不能明白

何以秘書長決定麻醉藥品委員會不再需要明確予以提

及。新案文的目的之一乃在確立一項原則， 卽就成員

田其本國政府直接提名的輔助機睏而言， 明確決定是

必需的。決瞄案－O七五（十一）一一內中大會明白親

定廊醉藥品委員會爲一例外一一一將由新案文替代。在

決睺案本身被替代後而共中某項決定仍認爲有效的一

種辦法會引起種種困難，比較明智的辦法當然是起草

新案文時務必不使其有誤解的餘地。

一七． Mr. KIRKBRIDE （秘書處）同意大會在決

漵案－O七五（十一）中朐於將席醉藥品委員會作爲例

外的決定可子蜇申， 當有裨盎一一或可在新案文附件

內予以提及。

一八． Mr. HODGES （聯合王國）說， 秘盡長提

出這件新案文質係一有盎步驟，且共內容明晰， 當予

慶賀。他提及新案文附件第四段時問，今後大會是否
得任意更改該段所規定的旅行待遇標準，又該段是否

具有拘束力。

一九． Mr . KIRKBRIDE （秘書處）答稱， 該項規

定不致妨礙大合將來關於此問題的決定。

二0 . 土席霑委員會表決經瞄詢委員會修正的
秘書長寀文(A/5263, B 及 D 欄）。

索文怎以六十七柔封禾通過，牽根古一。

二一． Mr. HODGES （閩合王國）要求證實一

點：剛纔的表決也表示認可沒有區接反映在案文內的

畸詢委員合的意見。

二二．土席證實確賁如此。

議程項目六十

一九六一年十二月三十一日屆終之會計

年度財政報告與決算及審計委員會報

告書（續完）： ＊

(a) 聯合國；

(b) 聯合國兒童基金會；

(c) 聯合國近東巴勒斯坦難民救濟工賑

處；

(d) 聯合國難民事宜高級專員所經管之

自願捐款

第五委員令提送大令之栽告吝稿(A/C..s/L.737)

二三．赧告員 Mr. QUAO （迦納）宜布報告書稻

(A/C.5/L .737)有下列的文字更改 ： 第四段內（英文

本）＂previous year-and"等字應以"prev ious year-end" 

＊ 續第九一五次會謚。
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等字替代，又該段末｀｀未利用分配數＂等字，應以＂未

分配資源＂等字替代；第六段內｀｀無異議＇等字，應予

蒯除。

二四 ． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚合主誒共和國

聯邦）提議胭除英文本第三段末句，並在該段第一句

後增添一新句如下：＂關於這一點，第五委員會認可蹂

詢委員會致第十七屆大會第七次報告霜第四十九段至

第五十一段中所表示之意見(A/s207)"。他又提議在

第三段後增添一新段，指出爲了他所解釋的理由 ， 蘇

聯代表團未能與審計委員會關於聯合國決算的報告宙

諶程項目＊十六

委派大會各輔助機闕成員以實懸缺（續

前） ： ＊＊

(a) 行政及預算問題諮詢委員會（債尤）＊＊

(f)聯合國職員養卹金委員會（積 完）＊＊

第五委員令提送＊令之赧告審稿

(A/C.5/L.738, A/C.5/L.739) 

叔告書稿 (A/C.5/L.738 叉 A/C.5/L.739) 經子通

表示認可。 遏。

二五． 報告員 Mr. QUAO（迦衲）接受此等修正。 午後十二時十分散奇

杖告書稿(A/C.5/L.737) ;:.呈任正通過。 ＊＊ 檳第九三一次會議。

第九四八次會議

一九六-=-年十一月十四日星期三午技三時三十分紐約

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 

Corr.!, A/5179, A/ 5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ 5263, A/ 5267, A/ 5272 and 

Corr.1, A/5280, A/C.5/919, A/ C.5/ 925, 

A/C.5/926, A/ C.5 /928, A/ C.5/930, A/ 

C.5/ 931 and Corr.1, A/ C.5/ 935, A/ C.5/ 

937, A/ C.5/ 942, A/ C.5/ 945, A/ C.5/ 

946, A/ C.5/ L.726, A/ C.5 /L.730, A/ 

C.5/ L.734, A/C.5/L.736, A/ C.5/ L.740/ 

Rev.l, A/ C.5/ L.741, A/C.5/L.743）（續

前）

祜讀(A/C.5/L.726）（續前）

第五鑷．技術方案(A/5205, A/5217, A/C.5/937, A/ 

C.5/L.736, A/C.5/L.740/Rev. I, A/C.5/L.7加）

（情前）：＊第十三放．經济發展；第十四赦．社合工

＊ 續第九四五次會跟。

作；第十五款．人權工作；第十六款．公共行攻； 第

十七款．麻醉品管制

－．主席促請委員會注意美國代表區所提決議
草案訂正案文(A/C.5/L. 740/ Rev. I) 。

二． Mr. KLUTZNICK （美利堅合衆國）說，他在

第九四三次會議提出原決瞄草案(A/C.5/L.740)時，

已曾解釋他並不十分關切依樣葫蘆保留原有措辭，他

所闥切的是採取措施獲得最廙泛協瞄， 以免委員會在

第十八屆會再面臨同樣的問題。 鑒於原草案首引起若

千代表團的不安，又鑒於巴西代表會提出若干修正案

(A/C.5/L. 741), 他試顧及該兩項因素，並與巴西代

表合作起草一項有較大希望被一致通過的折衷案文。

三．新前文與菩前文唯一不同之處在於訂正草案

內增添了一段，卽第四段。該段之增入係巷代原案文

正文第二段及第三段，對一項苴要意見作一較一般性

陳述，那項匯要意見顯然已在辯論中被接受，就是當

一九六一至一九六二兩年緊急時期終了後，正常的財

務細則和習例將適用於預算的第五編。

四．在與巴西代表合作之下，正文部分的案文業

已簡化。現案文祗有三段，第一段與原案文中之第一

段相同。其他兩段則與原案文及巴西修正案案文俱不

相同。
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五．正文第二段內並未提及如巴西修正案所提瞄

的那樣作一＂全盤＂研究，而祇簡簡單單地說｀｀硏究＂技

協會主持下各項聯合國技i冏協助方案與徭常預算方案

之間的湖係，那就是說技協會無須再審査各專門槻閽

的方案。它根本沒有時間去從事那一類的全盤研究，

而且罷濟暨肚會理事會決譏案八五一（三十二）所建立

的專設委員會已就此事負有專職。

六．正文第三段最爲重要。匿然美國與巴西代表

團已同惹此項案文，行政及預算問題諳詢委員會主席

建議該案文應予修正，以便更充分計及諳詢委員會通

常遵循的程序。美國及巴西代表團接受了諮詢委員會

主席的意見。其結果，正文第三段前半部的案文草擬

如下： ＂誥行政及預算問題諦詢委員會從速檢討該項

硏究，將其評論及建議通知秘書長，並作爲緊急事項

就此事向大會具報，以便協助..."。

七．如果訂正決議草案通過，諳詢委員會與技協

會將可向秘書長及大會提供於審議技術方案預算應列

款額時所需情鎄。

八 ． 他很樂於知道財務主任對案文所建職的程序

是否感覺滿意。

九． Mr. SIL VE IRA DA MOT A （巴西）說，他所

以對原決議草案提出修正案有兩個理由：第一，他對

技術協助方案極端霜靦，他認爲技術協助方案與憲章
宗旨－包括和平與安全之維持一一具有密切聯繫；

第二，他認爲有必要設法解淶由蕷算程序所引起的問

題。

-o. 原草案包含若干代表團引以爲慮的特微，

它們害怕那些規定有對未來技術協助方案弳加一個最

高限額的作用。這些令人不安的特徵已從美國與巴西

代表團經過數日磋商逹成協議的案文中刪去。

一一．他讚揚美國代表圉所表現的和解態度，他

撤回他的修正案(A/C.5/L.741), 並說他將支持新訂

正案文，所有代表團應一律接受該案文。

一二 ． 巴葭代表團捺受諮詢委員會主席所提議的

正文第三段新措辭。

一三． Mr. TURNER （財務主任）說，秘盡長很

高興委員會已覓得似乎得到大多數代表團支持的解決

辦法，該項辦法使有可能將一九六三年度技術方案款

項維持於六百四十萬美元的水平。

一四．秘書長又很高興委員合準備建立槻楷合理

審議並決定一九六四年度及未來年度預算第五編撥款

的水平。該項棣構有一大優點，就是同時顧及方案與

財務考慮。｀

一五 ． 他想與委員會保證，不管決箴草案是否通

過，技術方案廢款的管理瓣法決不使之有礙未來。說

得更稍確一點，秘書長於一九六三年將不作出有使一

九六四年度擴款必須增加的任何承諾，而在一九六三

年進行的計劃，除非當時可動用的款項足供共綬辦者

外，將不樅潁推行至下年度。最後，秘嚇長當然要在

一九六三年內遵循譯詢委員合及技協會根據決議草案

正文第二段及第三段的請求向他提出之評論及建諾行

事。自然，秘書長渴望該兩段所建議的措施應在情況

許可下儘速質施，並望大會應於第十八屆會開濰後儘

速處理該邛項。

一六． Mr. RABBTAFIKA （馬逹加斯加）感到高

興的是：美國代表以及委員合其他委員不斷努力闡明

並改苦美國原提決議草案，這使若千代表園消除了一

部分它們關於案文可能對技術協助方案之任何增加或

秘書長在這方面採取行動的自由有限制作用的不安心

理。馬逹加斯加代表從未懐疑美國的菩意和意圖；它

的疑慮只涉及所將遵須的程序以及擬議案文的若干技

術方面。訂正案文已使疑慮消失。和馬利與突尼西亞

代表園一樣，馬達加斯加代表園坦自認爲委員會最好

不要去表決一個決議草案，但須承認盤要訂立一個十

分確定的財務政策。

一七．最後，大家對四項主要目椋已逹成一致意

兄：第五編下技術力案與共他技術協助方案之閬閼係

的切實確定；此種關係的合理化；攙款的健全運用；

給予秘書長就技術協助方案之擬具與執行以具碴指導

的必要。馬逹加斯加代表團準備支持計及迢幾項目標

的任何提案，將投票贊成美區決瞄草案，因爲它是融

合起始時各種不同意見的一個折衷。

一八． Mr. KOUTOBLENA （多哥）說，他原想支

持巴西代表圏提出的修正案，他很高興新訂正案文內

包括了那些修正案的主要特徵。

一九．折衷案文似乎可得到全髖代表團的接受，

他感謝巴西與美國代表團在就折衷案文逹成協議所表

現的裨意與和解態度。

二0. Mr. AHMED（藍丹）感謝巴西代表採取主

動對原提案提出修正案，並感謝美國代表隨時準備妥

協。雖然他認爲訂正草案可以接受，但他仍覺得那是

多餘的，委員會Bl使沒有通過一項決議案，也可逹成

同棫目的。
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二一 ． 前文頭三段佰僅陳述衆所周知的專實，第

四段舐不過規定列於餵常預算項下的經費應該像所有

這些緄費正常管理的方式加以管理。正文第一段似乎

很不必要，因爲委員會無論如何總要像過去每年一棵

爲＊一會計年度通過一項攙款決瞄案。依照正文第三

段，大合將詰求諾詢委員會履行一項本屬於它正常職

責以內的任務。正文第二段似乎是唯一有點新東西和

有用處的一段，不過他確信秘書處一向盡其全力使各

方案合理化並避免工作的匯抜。他希望美國代表團可

以同意將前文第三段的措辭作一嵯微修改，因爲那段

似乎有翦不平衡。如果英文本第二行｀｀can a t best be 

met on iy i n part"等字改爲｀｀can partly be met",則

文詞將有改進。他認爲正文第三段內｀｀立卽＂及＂作爲

緊急哪項＂等字應予llllll 除，因爲穎而易見諮詢委員會

不可能在共夏季屆會以前檢討該項研究， 相應地也不

可能在大會第十八屆會以前向大會具報。

二二 ． 祗要決綫草案無意預斷一九六四年及其後

各年度經常預算項下技術協助撥款水平，蘇丹代表園

將支持該決議草案。

二三．他希望技協會和諦詢委員會在執行託付予

它們的任務時並不感凳受到任何形式的壓力。他另希

望秘書長在未來某一年度遇有無法運用該年度一部分

猥款並認爲有必要將有陽經爨或計割之任何一部轉移

至次一年度時，將亳不猶豫地把他的意見告訴委員會。

同樣地，他希望討論中的提案與提案通過以前冗長辯

論的誥調將不會影愬秘毋長到一個地步以致他感覺不

再能放手提出他認爲正當的任何撥款要求。

二四．土席說，不管就決識草案所作的最後決
定爲何，他將依照常規把預算第五編下各款所請掖款

提付表決。

二五． Mr. AKE（象牙海岸）歡迎美國代表園所表

現的和解精祠，如果某些國家不想在參加與其切身利

盆攸關的推論中處於窘境的話，這種稍砷應永遠作爲

本委員會的指針。訂正決議草案並不是十全十美

的一一就此而言，沒有一件案文可以說是十全十美

的一但如將對本案文無所裨盎的前文第四段圓去，

再將正文第一段也睏去，那就大有改進，因爲像正文

第一段那樣的規定是與政策決蹣案不相符的，特別是

關於一九六三年度六，四00,000美元撥款的決定

無論如何也會遵循正常途徑予以採行。象牙海岸代表

團希望美國代表接受各項修正案，不過，卽使他不這

樣做，象牙海岸代表團乜要投票贊成現有形式的決議

草案。

－六． Mr. DIEZ DE MEDINA（玻利維亞）說他

亳無保留地支持訂正決議草案。但應注意的是，如將
西班牙文本內的｀｀establecer una relac i6n"改爲｀｀obtener

una relac i6n"並將句尾自 ｀＇fuentes" 以後改爲｀＇y para 

llegar . a establecer la cuantia del credito para el 

t i tulo V del presupuesto", 則正文第三段夹文案文在

西班牙譯文中的涵義將更爲明確。

二七．主席向玻利維亞代表保證，當決議草案
作成最後定槁分發時，必定計及他的意見。

二八． Mr. SANU （奈及利亞）向所有代袤團慶

貧，由於它們的善意，特別是美國和巴西，纔能逹成

妥協。訂正案文令人滿意，奈及利亞代表團將投票予

以贊成。但他要像蘇丹代表一樣涪噩指出，正文第三

段對緊急需要的強鐦並不妨礙正文第一段闞於一九六

三年度六，四00. 000美元撥款的規定。爲避免引
起任何誤解，或可在正文第三段內添列＂在未來各會計

年度＂等字棵。時間因素祗適用於技協會需要在第五

委員會於第十八屆會審籤預算第五編以前編製其研究

報告。案文不應予人一種印象，好像諮詢委員會與技

協會是以舉急事項來檢討該項研究報告，以便翦一九

六三年度揠款加以修改。

二九． Mr. BOUDJAKDJI （阿爾及利亞）說他支

持訂正決議草案。雖然阿爾及利亞代表郾在原則上認
爲最好恢復一九六一年度撥款數額，但鑒於技術協助

需要與要求的增加勞將形成大家必須面對的新悄勢，

所以它將投票支持一九六三年度六，四00,000美

元的撥款數額。決議草案前文明自反映此種情勢，特

別是共中一段承認有脷需要充共歪｀氧能郡分地＂由預

算技術協助項下所提供之款項予以滿足。

三0. 但是，阿爾及利亞代表圈感到鷲異的是竟

然把兩項性質迥異的問題歸併在單一的決譏草案之

內，那兩項問題就是一般性的研究與經常預算下的撥

款數額。正文第一段似乎是多餘的，因爲一九六三年

度六，四00,000美元的攙款數額必然要依照正常

程序予以表決；此外，也無理由把預算內一項緄常款

目的撥款數額列入沃議案。

三一．阿爾及利亞代表團很高興委員會非常珮親

聯合國活動的那個蹏要方面，它也願感謝美國、巴酒和
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其他所有代表團，由於它們的努力，協職纔有逹成可

能。
三二． Mr. MHEDHEBI （突尼西亞）對若千代表

團逹致妥協的努力成功表示滿意，由於這種妥協的結

果，委員會將能以極大過半數票核准技術協助項下的

撥款數額，從而表逹它對糊合國活動的一個主要方面

的重現。訂正決議草案已完全消除若千代表郾對美國

所提原案文可能發生的疑慮，它的最大優點在於強調

聯合國對技徭協助的軍視。

三三 ． 劉先生（中國）歡迎決議草案的訂正案文
以及美國代表所作的補充解釋。中國代表圖特別軍現

前文第四段，依照該代表團的意見，迢一段具有猶如

將其列於決議案正文部分那粿的同等力垃。他希望技

搞會卽將承器的研究會使大會第十八屆會，甚至本屆

會，作成一項政策決定，那就是，不僅計及需要，並
也計及本組緻的財政資源，俾使一九六四年度以及未

來各會計年度預算第五編撥款數額穩定在合理的水

平。本涪邋種精祠，中國代表囷將支持該決議草案。

三四． Mr. LIMA （喀麥隆）慶賀巴西與美國代表

團能委曲求全。喀麥隆代表園要投票贊成該決鎄草

寀因爲它已不再對一九六三年度或嗣後各會計年度

撥款數額強加任何限制。該決議案可作爲未來舉瓣工

作苯礎。

三五． Mr. KLUTZNICK（美利堅合衆國）向適

纔發言的所有代表致謝，並承認象牙海岸代表說得很

對，就是決瞄草案案文雄免沒有欠缺之處。他向奈及

利亞代表保證，正文第三段既不能也不會牽涉到重新

考慮一九六三年度六，四00,000美元的撥款。同
樣地， 決議案也不影翅一九六一年至一九六二年期閬

的緊急撥款。美國代表團特別愁要避免產生一種印

象，卽決議草案確有預斷F岸將採取的行動之意。它也

想滿足所有提出修正案的那些代表團的願望，但鑒於

草擬現有案文時已下了冗長而細緻的功夫，他想睛所

有代表團不要提出新的修正案，卽使目前形式的決議

草案，並非十全十美，仍支持這個草案。草案的主要目
的是要強調預算第五編和技術協助工作的軍要性的。

三六， Mr. KITTANI（伊拉克）說，迄今爲止他尙

未參加辯論。因爲其他代表團， 特別是阿爾及利亞、象

牙海岸、奈及利亞、蘇丹及突尼西亞代表團已表達了他

的意見，那就是秘瘙長的行動自由不應予以限制，任

何形式的最高限額都不是應該有的。伊拉克代表團將

支持決識草案的訂正案文，不過認爲正文第一段亳無

意羲，並有違標準程序。如果那一段在委員會尙未初

詖核定六，四00,000美元撥款以前就被通過，那

質在是十分不倫不類的。他希望美國代表團把該段睏

去，因爲該段會造成危險的先例；如果保留該段，他

要鵬求將它單獨提付表決。

三七． Mr. KLUTZNICK （美利堅合衆國）承認

伊拉克代表言之有理，因此建瞄把＂核撥＂字樣改爲＂規

定＂或｀｀包括＂。

三八． Mr. KITTANI （伊拉克）說，他寧願乾脆

把那一段關去，但鑒於美噩代表的提議，他祗誥求將
正文第一段單獨提付表決。

三九．主席與 Mr. KLUTZNICK （美利堅合衆
國）交換意見後決定將正文第一段起首改成：＂決定...

規定.. ·"。

四0. Mr. HODGES（聯合王國）說，他要強調聯

合王國對技術協助以及聯合國在這一方面所起作用的

盧蔵。但聯合王圜代表團仍然對六，四00,000美

元的撥款抱有眾靈的恢疑，一者由於數額的鉅大，一

者由於逹成此項決定的方式。從經常預算內籌供技術

協助工作緄費的莘本目的是在表明所有會員國多多少

少都以象徵性的形式參加聨合國的技術協助工作。但

該方案不應擴大到一個程度以致妨礙會員國把它們所

願意的査源數量捐獻給志願技術協助方案，而志願技

術協助方宗則更適合於這個間題的需要。爲了這個理
由，並鑒於本組戢財務上的困艱以及由於預算增加而

使各國一一尤其是那些發展中國家一一負擔加靈，聯

合王國代表認爲未來各年度第五編項下概算必須予以

穏定，特別是因爲餵費需要總是超出本組纖的財政賓

源。
四一．該決鏃草案訂正案文並未預斷穏定問題。

因此聯合王國代表團顧諮全體代表園大家不存成見來

討論這個問題，不要一開始就對稻定的覯念採取確定

立場。

四二．他和孫丹代表的意見略異，認爲委員會就

第五編擬訂一項決議案做得不錯，他希望秘書長計及

辯論中所說的一切，同時不要把決議案解釋爲增加網

常預算項下技姬協助支出的開端。

四三．聯合王國代表園附和那些祝賀美國與巴西

代表努力逹成一項折衷案文的代表園；它要投票贊成

訂正決議草案。它歡迎前文第四段的列入以及邀諮技

協會擬製一項研究以便修訂各有關程序。最後，聯合

王圜代表團想要重說一遁：它從未懷疑爲技術協助方
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案甾供經費的必要性；它祗不過關心怎樣纔是最好籌

敖辦法的問題而已。

四四．土席請委員會表決經口頭修正的決議草
案 A/C.s/L.740/Rev.r, 不過想要在事先指出正文第

二段內所云技協會主持下各項聯合圜技術協助方案與

經常預算方案之閬腸係之研究，其中｀聯合圜＂祗指聯

合國本身，並不包括各附局槻關。

四五． Mr. SO KIRK IN （蘇維埃辻會主袈共和國

聯邦）認爲如果主席想要把整個第五編緊接決瞰草案

表決之後提付表決，則視在應該是解釋他對第五編投

票立塢的時候了。蘇聯代表團曾一再磬明技術協助方

案不應列入緄常預算，由它所引起的費用不能靦爲憲

章第十七條所規定本組織的費用。所有技術協助方案

的經費應由個別國家以其本國貨幣支付的志願捐款來

群供，而預算舐應包括通常行政費用。

四六．在目前情形下，發展落後國家很難選擇其

最需要的那一類技術協助，會員國也難於參加方案的

執行一一這些方案是被西方集團少數幾個國家所管理

和操縱的。蘇聯被拒絕提供設備或專家，或在蘇聯敎

育槻楷內提供訓練課程；它舐被關求提供美元，但由

於美國所施行的限制性商業政策，它很難獲得美元。

在種種藉口下，蘇聯及其國民被拒參加技術協助方案

的執行。這種歧現郯致麻聯懐疑參加節供技術協助方

案經費是否有盎。它倒不反對對發展落後國家提供技

衙協助這一件事本身，相反的，它想要見到此種協助

更爲擴大。無論如何，所有歧視應一律予以消除，方

案的緄費應由志願捐款予以籌供。在這方面，他贊成

捷克斯拉夫代表的建議（第九二三次會敵）就是經常方

案與技術協助擴大方案應合併成一個單獅方案。蘇聯

早已用大親模提供雙邊與多邊協助來證明它跟技須協

助的信心。蘇聯向發展落後區家提供的協助計逹三十

億廞布，分散於非洲、亞洲及拉T美洲二十三個國家。

它已締結在這些國家執行四百八十個協助計割的協

定，建造近乎三十家工廠，並在技術學校與學院中習

叻訓練當地恵家，因爲它相信工業化是走向經濟獨立

最快的捷徑。一九六一年內六千名以上蘇聯技術人員
被派往圍外。因此，蘇喵對技徼協助的關切固然是無

可置疑的；它仍輩認爲最好把志願捐款作爲鏴措經費
的方法。因此，它不能支持預算第五編項下提出的概

算，它認爲大會把這些概箕列入預算內的決定祗不過

是大會根據憲章第十條所作的建職而已。由於同棵理

由，他不能支持美國決議草案，因它勢將技術協助椴

算列入本組織經常預算之內。在另一方面，他欣然鑒

及正文第二段及第三段中美园建議技術協助經常方案

應囂於聯合國選定槻關嚴格控制之下。依他增來，第

二段建議的研究不僅應處理該段所述之膈係，並應處

理籌供技術協助經費的不同來源。由其他來源籌措經

費可以使預算擺脫一筆數額不小的負擔，並利便技額

協助方案的發展。

四七． Mr. ZELKO （匈牙利） 也認爲技術協助祗

應由志願捐款來籌措經費。憲章第十七條並未授權將

技術協助豊用分癱給會員國；而採行的程序更不可恕，

因爲諮求的撥款數額超過了概算總額的百分之七。

四八 ． 蘇聯代表很正確地對肚會主義國家所遭歧

硯提出抱怨。如果聯合國技領協助的經費係由志願捐

款來鏘供，再如果肚會主羲世界已發展國家能不受阻

撓稻極參與其事，則此種協助將無可否認地更具有國

際性。衆所周知，許多會員國難於獲得美元以支付經

常預算的會費，但它們之中有很多卻樂於而有能力提
供技術協助。有一件事似乎是不合邏輯的，就是強加

於某些會員國的會費嗣後繯由技術協助的形式又回到

了它們的手中。同棵地，會員噩家必須把那種形式的

協助給予比它們自 己更發展的國家，質屬可笑。如果

技術協助緤費係在經常預算以外籌措的話，渲些不正

常現象便會消失。爲了迢些理由，他不能支持美國決

箴草案。

四九． Mr. MOLEROV （保加利亞）復述他的國

家一貫贊成對發展落後國家提供技徽協助，特別是對

那些新近獨立的國家。但是，像經常預算內所列的迢

一點數額不可能希望發生什麼奇蹟。發展中國家的困

難和需要浩繁。除了烏克閑代表前曾提及的原料價格

波動之外，而製造品與初級商品價格水平之間也有差

別。亳無疑間，發展中國家需要協助，但這並不是把

燈款訥求刃入經常預算之內的一個充分理由，經常預

算舐應包括正常的行政費用。技領協助經費應以其他

方式籌供。此外，有關國家顯然並不怎樣注意它們所

接受協助的來源。因此，他同意捷克斯拉夫代表的主

張，就是已通過的廢款應列入擴大方案。

五0. 闢於美國決瞄草案，保加利亞代表團欣然

鑒及正文第二段及第三段，其中強調技協會及諦詢委

員合的作用。但正文第一段引起了他剛纔所述一切原

則上的反對，保加利亞代表團不能支持第五編項下六，

四00,000美元的撥款，也不能支持整個美國決

蹣草案。
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五一．主席應古巴代表之請，將經過口頭修正
後的美國訂正決議草案(A/C.s/L.7吣／Rev. I ) 正文第

一段單獨付表決，然後將正文第二教及第三段合併付

表決。

正文第一段以上十;::..柔引t禾通過，棄橄者十一。

正文第二段又第三段以入十.:::.票對永通過，全摧

六一。

逕修正技的共國決氓羊索全文以七十一柔封＊通

過，舌根者十一。

五二．主席翳委員會表決概算第五編各款，並
指出，既然諦詢委員會並未提出建瞄，本委員會應就

秘書長所提概算(A/52O5)連同第十三款、第十四款及

第十六款（第壹項．訓練、諮議及研究）各款作成決定。

第十三款下所列二，一三五， 000美元經嘢以六

十九柔f十禾初瀆道遏，素痕考十..::.0

第十可款下所列.:::..,-O五， 000美元妁泣骨以

六十九柔封禾沏瀆通過，素瘟渚+.:::.。

谘曲委漬令辻級(A/'勺，第.::..*.::..f支）第十五款

下所列一可O,OO0共元估綠對以七十.::.柔2瑋初

瀆通迺，舌棋考入。

五三．主席應 Mr. HODGES （聯合王國）之請，
將第十六款下兩項分別提付表決。

第十＊款第旁項下所列一， Oiu五， 000共元的

經骨以七十柔湟杉启J]瀆迢遏，奇根者十一。

諮曲委員令迂議(A/'勺，第.::.＊五段）第十六款

第貳項（掌務、北行又行政人其）下所列＾五0,000

典元69垃靑以六十元柔封禾迫逯，希權者十一。

誌曲委員令辻或(A/'勺，第.::.**'文）第十士款

下所列七五， 000-k元的垃蕡以七十一柔封＊通過，

舌撮者＾。

五四． Mr. HODGES （瞄合王國）解釋喵合王國

代表團於表決第十三款、第十四款及第十六款（第壹

項）時楽權，目的在繼續表示該國代表園廚提出於委員

會各概算所本琫礎的不t亂之恋。

午技五時五十五分霰令

第九四九次會議

一九六..::.年十一月十五日星項四午前十時五十五分鉦鈞

主麻： Mr. 」an Paul BANNIER （荷蘭）

鏡程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.I, A/5179, A/5205, A/5207, A/ 

5243, A/5263, A/5267, A/5272 and 

Corr.I, A/5280, A/C.5/919, A/C.5/ 

925, A/C.5/926, A/C.5/928, A/C.5/ 

930, A/C.5/931 and Corr.I, A/C.5/935, 

A/C.5/937, A/C.5/942, A/C.5/945, A/ 

C.5/946, A/C.5/951, A/C.5/L.726, A/ 

C.5/L.730, A/C.5/L.734, A/C.5/L.736, 

A/C.5 /1. 7 43）（續前）

在方索友预昇方面之協詞政茱

(A/C.5/L.743) 

-. Mr. FEKKES （荷蘭）代表提案國＿＿阿根

廷、澳大利亞、伊拉克、荷蘭、奈及利亞及聯合王國－一－

提出膈於全盤方案及預算政策的決議草案 (A/C.5/

L.743)。他說，雖然需要聯合國舉辦的工作，預料會

要日盒增加，尤其在聯合圀發展十年期內是如此，雖

然這種增加證明了聯合國是一個不斷增長且又生氣勃

勃的組織，質在值得歡迎，可是會員國對於它們必須

向聯合國體系內各組織繳付的會費卻日盆感到開切。

各會員國唯有在確信共所級會費能得到最有效最緤濟

的利用時，方始樂於接受迢種負擔。要建立有條不紊

的程序來給予各會員國那樣的保證，想必是可能的。

二．迢並非一種新的想法。多少年來，經濟暨肚

會理事會就酋努力想把聨合國體系內各組織的工作做
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到較佳的協調與合理化。行政及預算問題諮詢委員會

在共所提一九六三年度概算報告書 (A/s207) 的概論

篇內首以異於尋常的明白詞句就此津項發表其意見。

它向本屆會提出的報告宙(A/5207，第四十七段及 A/

5243, 第十段及第十一段）內，載有極其明智和深思熟

慮的意見，乃是本決瞄草案所由提出的根據。

三．爲了建立一個鞏固的若礎，對目前的棍序陸

續加以檢討與修改起見，各提案國認爲最好採取逐步
進行的辦法。理事會原是各項經濟與肚會方案的主要

發起者，所以大家要求理事會訂立各項方案的優先次

序。事實上理事會已經開始朝這個方面涪想，迢一點

可從理事會通過決議案九O九壹（三十四）及九二0

（三十四）得到證明。決瞞草案前文中提到了那兩個決

議案。草案的意圖在把整個事項更向前推進一步。理

事會照理不難採取一個類似一一舉例來說一一肚會委

員會所採取的程序；這就是正文(b)段的目的。工作範

圍擴大時，優先次序可能需要修改；因此纔在正文(c)

段中列入了對理事會的賄求。正文(d)段的用意在確

保理事會作成實體決定時，能妥爲顧及其所涉的經費

問題。理事會各理事國應當緤常注意木組織的全盤財

玫悄況。正文(e)段的目的就是保證各理事圍能獲得

諮詢委員會的評論來協助它們那樣做。

四．該項案文很短，沒有包括各方面就此事項提

出的全部意見，但依提案國霜來，卻反映了本委員會

的一致意見。 迢備嬅是建立一個程序，一方面將經濟

戥社會理事會及第二與第三委員會的決定，另一方面

將諾詢委員會及第五委員會的工作協詞起來的第一

步；主管罷漪及社會事務次長已在第九三八次會識所

作陳述中促詰注意此種程序的必要。

五． Mr. LIVERAN （以色列）說，決箴草案引起

了第五委員會工作目的何在的桅個問題應該從其欲逹

致的目標方函來加以審瞄。這件草案是針對許多代表

團關懷政策決定機描所作決定與第五委員會所作決定

不相符合的情形而提出的；委員會許多委員覺得本組

熾在以往若干決定下所承擔的財務責任不盛妥當。本

決議草案的目的就是在料正此種情勢。

六．但在情勢未料正以前，必須把它本身具體界

定一下。革實上，情勢很簡單：聯合國各機湖對其職

權範圍以內的事務可以自作決定，其結果使第五委員

會審箴此種決定對本組織預算所起影窖時感到束手無

策。第五委員會雖有責任把本組職的財務維持在健全

的基礎上，但它皝不能在其他機闢創瞄什麼決定，也

不能在那些決定作成後改變其賁質。它經常面對一個

概成宇痰，不消說得，它因無法執行共重要任務而有

一酶莫展之感。

七．誠如荷蘭代表所指出，決議草案舐不過惹作

爲料正此種情勢的第一步。它詆不過促踏經濟翌肚會

理事會在採取涉及經費的決定時要出以慎靈。假如理

事會決定不理這個勱告，決箴草案也沒有規定任何有

效的行動。依他君來，總應該想出一些搔制執行的辦

法；例如對經濟與沚會工作的支出規定一個最高限額。

不然的話，決議草案不僅亳無效力，並且肯定是危險

的。假若委員會向理事會提出修改程序的要求，理水會

的反應大有可能是質問委員會在這些事務上的權限。

關於此種權限上的衝突，自然要由大會自己來決定；

不過那時候的情勢就很使人不愉快了。決議草案鼓勵

其他模醐質問委員會的權力，宜在對委員會有害。

八．若千代表想要知漳在涉及經費問題的決策過

程中委員會是杏能早一點受到諾詢。本組織早幾年期
間，大家認爲問題可由第五委員會與有關宜陸機涸舉

行聯席會議予以解決， 事質上確曾舉行若干次聯席會

議。他不知逛此種程序是否可以恢復，不過這無疑是

合乎邏輯而適用的。

九．委員會現面臨一個困難的決定，不是對緤濟

及肚會計顎的支出規定一個最高限額用那樣一種無疑

不受歡迎的雛法來行使它的灌力，便是根本不行使權

力，而訴諸決策掞關的良知，使它們的計劃不超出預

算査源所許可的合理範圍。

-0. 如果委員會採行後一辦法，那末它必須自

問一下，決譏草案是否可以逹成它的目的：他對迢一

點極感懍疑。現在要求理革會做的似乎是一件很簡單

的事，就是訂出一個體系，並在體系內訂立優先次序；

不過對一個工作領域有限的輔助槻關一一例如肚會委

員會一~絮像理事會這樣一個槻關

來說就絕非簡單，因爲理享會不僅要對一個領域內的

各項計劃指定優先次序，並還要決定應否把某一領域

內的計劃擺在另一領域內的計劃之前。它也許會無法

決定到底緤濟部分的工作抑或肚會郡分的工作應處於

優先地位。卽使假定理字會可在共工作中建立一優先

次序－這是很可疑問的一一第五委員會是否有權決

定將經費撥給優先名單上的某些計劃而不撥給其他的

計劃，也是有疑問的。假使委員會不願依照這個方式

行使其權力，那末就應該憩一想要求理事會擔負一項

可能證朋是亳無用處的任務，究竟有什麼好處。
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--. Mr. HODGES （聯合王國）以決議草案提

案崮之一的賓格發言，感謝以色列代表思慮周密而分

析朋確的陳述。誠然，由經濟控肚會理事會與大會共

他主要委員會等槻關工作所引起的財務責任問題是不

能在旦夕間解決的。但是，他認爲決議草案是糖正確

方向走的一步。

洪誤羊索 A/C.5/L.741 當經一致通過。

一二． Mr. MUZIK （捷克斯拉夫）解釋其投票立

場說，他投票贊成決議草案琫於一個了解，就是草案

決不會妨礙大會＿一因爲也決不會妨礙了第五委員

會—行使共職權。現在正是時候了，委頁會應該想
出一種方法來改正經濟匿肚會理事會各輔助槻關所作

涉及緤費問題的各項決定，從而腎助大會建立優先次

序。

譎程項目六十六

委派大會各輔助機關成員以實懸缺（續

前）：＊

(b) 會費委員會(A/5156, A/C.5/L.742) 

一三．主席誥委員會選舉三人以實會費委員會
Mr. A. A這iz （委內瑞拉）、 Mr. C. H. W. Hodges 

（大不列顯及北愛爾蘭聯合王國）及 Mr. S. Pollock 

（加拿大）任期屆滿所遺之缺。

Mr. Hasrat（阿富汗）~ Mr. Wolte （真地利）應主

席禧，係撿柔頁。

舉行無記名投票

還柔總敖：

賡柔：

有改票敖：

紊搵：

Wak如m Cutts（；典大利亞）獲得法定多款，委黃令辻哉

佳命故三人溈令骨委員令委頁，侄期三年，旬一尤＊

三年一月一日閉晶。

73 

。

73 

。
麥加拉票人敖：

法定多款

所得柔敦：

73 

37 

Mr. S ilve ira da Mota（巴西）• • • • • • • 70 

Mr. Gibson （大不列顛及北愛爾蘭聯

合王國） ．．． ．．．．．．．．．．．．．．．．．.. 67 

Mr. Cutts（澳大利亞）............. 66 

Mr. DaYid SilYeira 心 Mota （巴面）、 Mr. James 

G函on（大不列顛J1..;JI:.受爾菌喵合王國）J1.. Mr. Trmtt 

＊續第九四七次合議。

鏡程項目七十

人事問題：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長報
告書(A/5270, A/ C.5/933 and Corr.1, 

A/C.5/L.727 and Add.l and Corr.l); 

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5/

938) 

一四． Sir Alexander MacFARQUHAR （人事主

任）提出秘書長報告書 (A/5270, A/C.5/933 and 

Corr. I 及 A/C.5/938), 說代理秘害長很知道秘書盧

職員地域分配問題的意殺以及各會員國對此問題的軍

視。關於憲章規定微聘應＂充分注意地域上之普及＂一

點在職員微聘上究應如何解釋，他覺得本屆會確有逹

成一致意見的必要。 亳無疑問此項原則適用於服務本

組纖的全碴職員。目前的問題與某一特定微聘方式的

適用範圍有關，是一個比較狹小的問題。這一方面的

情況自從第十六屆會以來一窿含糊不消。按照經常預

算攤款數額確定人員適宜額距的辦法一度獲得了大會

的核可，瑪在似乎沒有那麼多的人來支持了，但是至

今也未作一個正式決定來替代它。有人認爲會籍及人

口等其他因素值得加以考慮，但大會尙未就此康項發

表確定的意見。因此闕於微聘事務，只能作出一天一

天的臨時決定。代理秘書長希望委員合承認他在過去

一年內的微聘努力是根據憲章原則闕涪正確方向前進

的。如果大會能同意他向公尤地域分配那個妥善目

標邁進時所當遵循的一般原則，他將得盎不洩。如果

大會核准他的提歲(A/5270， 第六十九段），他便歡迎

有一個表逹那樣意思的磬明。如此便可使他藍訂並執

行一項他相信會滿足本組織未來各年度需要的微聘政

策。

一五． Mr. KITTANI （伊拉克）回憶第十六屆會

時本委員會未能就改善職員地域分配問題各項建議逹

成一致意見，曾決定在委員會報告爾內列入一項聲

明，諮秘害長就此康項向大會本屆會提出共深思熟慮

1 大會正式紀錄，第十六屆會，附件， 議程項目六十四，文
件 A/5063, 第五十一段。
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的意見。那些意見載於委員會案前的文件內。伊拉克

代表團固然要讚揚代理秘書長對中心問題所逹成的結

論(A/5270，第六十九段）但它從表示職員成分的統計

表格(A/C.s/L.933 and Corr. I)裏看到，人員適宜額

距仍然完全是按照會員國會費癱派數額來計算的，引

以爲憾。在沒有任何其他標準時，代理秘書長也許無

他途可循。但是委員會曾緹大致同意，會費攤派數額

不應作爲決定人員適宜額距的唯一考慮因素。另一方

面，伊拉克代表團欣然注意到代理秘舌長在原則上接

受T(A/5210, 第六十九段）第十六届會十三國決職草

藜所規定的主要指導方針，承認已不能再靠會費攤派

數額一項來作公允地城分配的適當基礎，並提出若干

捩以蜇新盯正微聘政策的額外因素。伊拉克大力支持

代理秘書長的建議（同上，第十五段），認爲任何一個

會員國單憑會籍一項而應確定的最低額距當爲一人至

五人，沒有一個本國職員未超過五人的國家可被視爲

"超額＂。鉄然大多數的會員國係依最低比率攤款，那末

規定一個新的最低額距便可大大改善各該國職員所佔

的比例。

一六．代理秘書長在其裁告書第十六段至第二十

五段中討論了兩項其他因素：會費與人口。秘書長相

信保留一百貝額在人口因素方面來作熵正行動，便足

侈了，並且可以進一步給他在行政伸縮性上的便利；

這樣一來，會員園的會費因素在估計地城分配公式上

便佔百分之六十的分盡而其他兩個因素則佔百分之四

十。

一七．不管那個公式的適用範圍如何，伊拉克代

表團遠是歡迎秘書長的主張＂在微聘所有國際職員時，

於可能範圍內， 應充分注意得到廣泛之地域分佈＂（同

上，第六十九段（a)）。伊拉克代表團認爲該項婆朋指

的是本委員會在第十六屆會所討論的全部職類。

一八．伊拉克代表園贊同秘書長定期檢討技循協

叻局、特設基金會及兒童苯金會職員地域分配的意圖。

但是伊拉克代表團並不贊成他用自願捐款來作衡昷尺

度的建議 ； 它和許多共他代表團一樣，已經拒絕字經

常預算擁敖比額表作爲決定秘宙盧職員地域分配的唯

一頵準；依照它的意見，同樣的考慮也適用於靠自願

捐款來箝供經費的各槻膈的職員。

2 同上，文件 A/5063, 跗件貳。

一九 ． 伊拉克代表團欣悉定期任用職員的比例嚴

續增長，並已超過第十六屆會討論的十三國決瞄草

案正文第三段(e)所認爲適宜的百分之二十五目標數

字。

二0. 在過去一年內，秘晝處職員地域分配情況

固然確有改善，但大家必須承認，顯著的不平衡縱續

存在。特別鑼骨的例證卽係中東地區：在大長、 D-2

及 D-1 級的一百多個職位中，沒有一個是由該地區十

一個囷家中任何一個國家的國民擔任。鑒於委員會花

費了那座多的時間討論秘書處高級職位的相與厙要

性，中東顯然應該在改善地域分配的努力上佔有高度

的優先權。

二一．關於秘書長結論所說：＂大會如能發出一個

指示，解釋有關職員徵聘方面的奈章條文，並規定應採

行的政策，自爲極合時宜而大有助盎之舉＂一節（同上，

第六十八段），他說目前有若千代表園正從事豁商，希

望豁商結果可以起草一件合乎這些目的的決議草案。

二二． Mr. SOL TYSIAK （波蘭）說，根捩秘書長

就地域分配問題向第十六屆會提出之報告書，3一九

六一年度適用地域分配的員額共計一，三八二名；但

該年度本委員會自己的報告書卻把此種員額人數定爲

一，六五九名。此外，秘書長提交本屆大會的報告窖第

六十五段槃稱，一九六二年度內任命了一六六名新職

員，共中一三八名係定期任用職員。按理而言，适些

新職員人數將使適用地域分配原則的員額總數增至

一，五四八名，假定第五委員合報告書所接引的數字

是正確的話，便要增至一，八二五名。可是文件 A/.5270

第八段內的表格卻一共祗有一，：：：：八九名一至少要

比預期的數額少一五九名，儘管一九六三會計年度棍

算(A/5205)顯示一九六二年度增設了五十二名專門

員額。

二三．如果人事主任能說明這種情況，他將感激

不噩。他也要想知遁文件A/C.5/933 and Corr. I 表六

所戴現在適用地城分配原則的員額總計一，四二五名

這個數字是否正確。

午拔十.;:.時臼十分1lt令

3 同上，文件 A/C.S/890。
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第九五O次會議
-九*.::.年十一月十六日星翔五午前十時五十五分暴給

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

第六委員令菸丈件 A/5287 內就鏡程項目

七十六＊提出之決諶草案 A所涉經費
問題（續完）＊＊

第五委員倉提送大令之赧者苓稿(A/C.5/L.744)

詼淥告書稿(A/C.5/L.744)垃子通過。

特設政治委員會於丈件 A/5285 內就讓程

項目三十＊＊＊提出之決議草案第一箭所

涉經養問題(A}5290, A/C.5/944) 

－．主席請大家注意特設政治委員會所提決議
草案第一節(A/5285，第十二段）所涉經費問題 ， 該節

除其他事項外，娑稱騮合國原于輻射影霽問題科學委

員會將縐續工作，秘書長並將繼續提供必要之協助。

秘書長估計一九六三年度替該委員合服務的額外費用

爲二八，－00美元(A/C.5/944, 第二段）。因爲一九

六三年度原先的概算(A/5205) 已經列有該委員會職

員的經費所以額外的需要舐是闢涉代表及職員的旅

費和生活費，以及一九六三年一月在日內瓦舉行兩星

期屆會所需要的臨時人員。行政及預算問題諮詢委員

會方面同意秘霫長的估計(A/5290，第四段）。

委頁令決定通知大令，如呆通邊特設政治委頁含·

所操的洪詼羊索第一條(A/5285 ， 第十.::::..i文），就需要

增撮一九＊三年度級芳共計＝＾，－00,美元，其中

第一款（各國代求、各委頁令及其他輔助楓關委頁旅骨

叉某化旁用）第圭項（大令、各委員令又各分紐委員令）

一上，入00美元；第三款（祈俸及二背）第未圻（令鋹

臨時助攻＾員）王，kOO~元；茅五款（職員旅蕡）第

全項（珮頁赴令旅菊）'l!J,*00美元。

二．土席建譏報告員關於方纔所作決定的就告
書應崮接遞交大會全怛會跟，而無須先行提交第五委

員會。
洪定如謙。

＊ 國際法委員會第十四屆會工作赧告杏。

＊＊鑲第九四一次合議。

＂＊ 聯合國原子輻射影唇問題科學委員合教告害。

議程項目十十

人事間題（續前）：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秭書

長報告害 (A/5270, A/C.5/933 and 

Corr.1; A/ C.5/ L.727 and Add.1 and 

Corr.I）（積前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5/

938）（續前）

三． Mr. CURTIS（澳大利亞）說記得第十六屆會

時此項目曾經過冗長激烈的器論而未獲結果， 他建議

委員會採取一種新的途徑，暫時停止對細節尋求協議，

而衡量對於基本事項有多少協聵，並且査明地域分配

原則在實際上實行到哪種程度，以及將來的展望。

四．第十六屆會的辯論澄湝了爭點所在，並且證

示最好避免極端或者武斷的立場，去尋求協議的地

方，而不要強調分歧之處。 該項辯論顯示大多數會員

國對於憲章第一百條及第一百零一條所宜示的基本目

羆以及大會對於這些目原的宜施所應給予的指示郝有

很大的協議。對於這些條文的解釋雖有若干分歧，但

是澳大利亞代表團覺得多數國家都願意接受下列前

提，就是說，聯合國的力是端賴共職員的效率、能力以

及品格，不論共國籍、宗敎、種族及ret色如何。雖然在
若干情形之下，後面一些因素確是可能影響職員的效

率及能力，然而痿章的起草人顯然並未打算以這些因

素爲任命的唯一標準。憲章所以規定鎬聘職員時應該

噩范顧到地域的普及，其眞正目的是要確保國際性的

秘書處能由有能力而反映不同文化及背景的人員所組

成。

五大多數會員國也可以同意國際文官應該首先

向聯合國効忠，而且他應該本蒞一種眞正的圀際稍祠

來執行任務，不受任何外界權力的影魯。同時會員隨

都認爲，在擬定並執行聯合國政策時，應該充分顧到

它們的觀點與文化，這種賜懷是完全合理的。私書處

和會員國之間所必須有的互信大郡分要看那種闈切滴

足到哪種程度。該代表團情願大大努力去促進這種互
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信的必要頊境，可是並不情願採取主張由有時稱爲共

產主羲、中立主義及資本主義的三類囷家平分秘書處

職位的那種極端而不公平的霏法。主張逗種途徑的國

家集國代表百分之十左右的會員國，而事質上卻要求

佔據秕、書處裏面百分之三十三的員額和對所有事項的

決定發首權。而且它們把所有共他國家分爲兩大類，

那是勉強的、不正確的，而且武斷的。

六 ． 據他瑨來，大多數會員國都應該能侈同意，

呆板的數字公式並不一定是確保公平地域分配的最好

方法，而且秘害長必須有相當的斟酌行事之權，去挑

選在任何特定時問執行憲章第一百條及第一百零一條

的最好方法。大會的目楔應該是給秘書長指示，而不

是加以束縛。

七．秘書長報告書 (A/5270, A/C.s/933 and 

Corr , I)反映出對於改善地域分配的方式確宜有了進

展。八十多國都已超過或者進入理想的職位數額範

圍。稻書處的最高階層一副秘宙長及D-2職位一

現在更能代表世界各主要地區。而且在所檢討期間任

命的人員的有一半是東歐或非洲國家的國民。

八．難有這種種改善但是貝額的地域分配上仍有

軍大不均衡的現象：若干地匾一一中東就是一個例

子一一可以認爲所佔高級職位人數沒有足額 ， 特別是

東歐團家仍然認爲它們在秘書處所佔人數沒有足額。

在此方面，他指出若干這些國家，諸如捷克及波蘭，

都已達到甚至超過理想的職位數額範關。 可是蘇聯仍

然和那個人數水準相去很遠，羨大利亞願惹瑨到此種

情況改菩。這種情形是若干因索所促成：許多年來，

蘇轍對於謀求秘書處的職位很少興趣；它始終認爲有

權自行指派職員；而且它不肯箴職員接受長期合同。

老宜說，秘書長從蘇聨微聘人員並沒有像在大多數其

他國家微聘人員那標的選擇自由；而且他也不能催僅

因爲一個政府希望某些人充任職員，就正式接受予以

任命。襖大利亞代表團並希望徵聘更多的新獨立國家

國民，讓他們在秘書盧擔負更大的査任。

九．雖然這些不娃全的地方需要更強有力的行

動，澳大利亞還是相信，如呆各國政府合作，那末無

需過久的耽擱，無需對目前的職員組成作軍大的改變

就可以使職員的地域分配得到滿意的均衡。

-0. 次一一問題是應該採取什麼步蝶，去加速目

前的趨勢。第十六屆會時秘霑長曾應委員會的請求，

擬具了若干項提瞄，這些提議稍紲確當，應該子以公

平的試驗機會。他賛成秘惜長的意見， 認爲地域分配

決不應成爲純粹數學上的演算，對於各種筷雜的行政

恫況呆板地適用同一公式。所謂在擬訂一種公式的時

候應該顧到會籍及人口以及橄款的提識是合乎實際

的，但是不宜對每一因素的比噩定下一成不變的法則。

菩如說，三分之二左右的會員國人口都不到一千萬，

採用人口因素，對它們並沒有多大影響。因此應該繼

續以綠敖爲主要考愿。

－－．人人都同意微聘職員時應該盡蓖顧到地域

的普及，但是如果想把這種公式適用於若干類職員，

諸如近東工賑處、技術協助局、兒童苯金會特別工作圍

以及會所G-5等級職員困難就發生了。他覺得竭力主

張對迢幾類職員適用一套數學公式是不智的。無論如

何從秘也長報告書(A/5270)顯然可見，大多數造些機

關的職員都是棋據相當普及的基爽微聘的。按期檢討

自願捐助方案職員並且按年向大合報告這些方案在改

善地域分配方面的進展的提議也是非常正確的。迢個

報告書還顯出另外很有興味的一點，就採用規定各級

職位比軍的制度不致大大改變目前的情況。事實上，

只有十四個會員國會因此得到兩個以上職位的差別。

一二．所有問題顯然不能一夕解決。必須小心保

護專業職員的合法利盆，不能僅僅因爲要替另一國籍

的職員騰出地盤，就把他免職。他在原則上贊成的一

種途徑是委派定期職員。但是應該注意，這種任命的

主要目的是要使不能放走有訓練人負擔任氷久職業的

發展較差的新興獨立國家有人在秘書處服務；決不是

爲發展國家提供方法，使其可以利用秘書盧作爲訓練

各該臨官員的揚所。定期職員的比率現在是百分之二

十五·四；這未免太高，但是他將不追究此點。要緊的

是要明瞭本組織的效率有賴於專業職員，以及以國際

文官爲一種眞正職業的觀念」定期任命的比例永遠不

應過高，以致嚴重妨害秘菩處的＇，專業性質＂，迢是非

常靈要的。不過很難知遁這條界線究竟劃在哪裏。他

同意秘書長的意見，認爲目前應暫不詳細討論定期任

命的確宜比例。

一三．他不知道委員會是否必須通過一個決瞰草

案以示贊冏秘書長的提跟，它不妨祗在報告書內表示
委員會內一致的意見。如果委員會決定通過一個決議

草案，他相信案文一定簡短，主要祇是要鑒悉已有的

各種改善，並且鼓勵秘害長依照他報告習內所說的方

針去進行。

一四． Mr. SELMECI （匈牙利）從 B月於職員間題

的各種執告書瑨來，他欣悉秘書處對許多事情郝採取
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一種臏極的立場。但是在均衡地域分配原則的官施方

面，雖有最近的改善，然而秘害處職位的分配情形距

離同樣滿足歷史所演成三大際家集團內每一國家集團

的境地還是很遠，這並不是秘密。由．於這種悄形， 第
十六屆會時纔有人就此事向委員會提出了兩個不同的

決議草案。1

一五．在目前辯論中，有人會說秘書盧應該代表

今天世界上主要思想潮流的各種提議只會摧毀國際秘

宙處完整性的莘本觀念， 但是那種完整性的最好保障

無過於嚴格執行均衡地域分配原則，然後方能産生一

個眞正的國際秘盡處。秘書處職員目前的組成情形有

利於某一地區集團，而不利於所有其他地匯集團，它反

映本組纖的創始時期而不足以反映殖民制度逐漸解體

所産生的情勢。在秘書處一，二六四個專門職位之中，

那一羣佔便宜的十五個國家竟佔據了五九O個， 舐給

所有共他國家意下了六七四個這種職位。這一羣國家

佔據了百分之六十六的最高職位(D一 1 及以上） ， 佔據

了財務鼯、預算司及會計司百分之七十五的所有其他

專門職位，以及經濟及辻會事務部百分之六十二的所

有專門職位。

一六．這一靄國家在秘書處的壟斷遲早都必須終

止，因爲並非只有北的組織國家國民纔是品格高尙，

這已經日盎變得顯明。因此他對秘也長同意第十六届

會所表示的下列意見感到欣慰，就是＂...職員之組成

應該反映本組織的地域組成情形，特別是在高級職位

方面- - ·"(A/5270， 第六段），並且強調在微聘所有國

際職員時＂…求得盡斌廞泛的地域分配＂之蒐要性（同

上，第六十九段（a)）。他相信過去一年內這一方面所

發生的燮動比以前爲多，他並且欣賞文件 A/5270 內

對此問題所作的透徹研究；該文件內第六十九段所載

提戢之一部可以爲該代表園所接受，而且他有理由希

望，這可以調和關於此問題的不同意見。

一七 ． 但是，他並不認爲計嚮l中的專門職位數額

的改變會大大改變現狀，除非共他九十五個會員國團

民所佔迢些員額的比例也予以加增。現在有種種微

象， 表示秘書虛已經是人手過多，再事擴充，勢將增

加支出。無論如何，卽使專鬥職位的數月加到一湟iO
0個，九十五個會員國中每國所佔員額的平均數字也

只是從八個增加到九個，苯本要求還是無從満足。

l 大會第十六屆會，正式紀錄， 附件，議程項目六十四 ，
文件 A/5063, 附件壹及貳。

一八．該代表團相信，定期任用職員的比例不應

限於百分之二十五。新近獨立的國家還沒有槻會發展

它們的高等敎育制度，在十年或者更長的期間，都不

能不借凪它們有資歷的人員。如果增加定期任用職員

的比例， 它們就可以議最有査格的鬬民在聯合國秘書

處工作， 希罩他們可以擔任比較高級的職位，因而等

到他們回區的時候便可以把他們所得的經驗嘉憲他們

本國。

一九． 一般討論時已經有人提起辻會主羲國家國

民在聯合國工作的某些方面受到歧現的事實；卽使這

些國家的國民獲得満意的職位， 他們所擔任的工作也

是越來越和他們的資歷不相配合， 而且他們在執行工

作時也因爲不許他們取得某些査料而備受掣肘。

二0．該代表團必須再度抗議一一五年來已是第
五＊一聯合國偏用早已和伺牙利糊絕一切正式接觸
並且已經喪失或放楽匈牙利國籍的人。老賞說，聯合

國起至在匈牙利入會以前，並未微詢匈牙利政府意見
就加以僱用。這種事恫竟然發生在一個應該是由品格

高尙， 因而能侈執行憲章規定的人所組成的國際性秘

書處裏面，這是不能理解的。 憲章裏面絕對沒有任何

條款要求對一個會員國的國民有所歧視，或者不顧一

個會員國政府的意見。如將各種職位在代表今天世界

上主要思想潮流的各國間作比較均衡的分配， 當可大

大減少旋行這種惡例的機會。

二一． Mr. QUIJANO（阿根廷）對秘書長及其職

員用聰明有效的方式解釋夫年第五委員會就秘書處職

貝地域分配問題所作辯論的錯綜複雜情形，與他們的

衡蝨所應計及的各種因素，以及鞦告杏(A/5270)第六

十八段及第六十九段所戴的各項結論表示慶幸。 該代

表團贊成這些結論。雖然該代表團並不能確定秘袒長

果眞需要他在線告告第六十八段內所洒求的那種指

示，它卻要把本身的立揚完全表明。據該代表團的意

見，一個國際性的秘害處必須達到效率、能力及品格的

最高水準而又同時充分顧及地域的分配。職員必須不

受其政府的任何區力，而只對行政首長負資。阿根廷

謹守這個規則。如果它對於秘書處的執行職務發現在

任何事情要批評的話，那是並不在職員履行職責的悄

形－他們向來是富有效率，纔能勝任和保持客戳態

度的一一而是在造成拉丁美洲國家在秘習處所佔高級

職位不足額坑象的一穂行政政策。薳種惰形視在已

經改善，可是這是在經過了持續十五年之久的啻鬬之

後纔質現的。這個問題是根據大會相當空泛的指示以
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及秘書長對憲章第一百零一條第一項所作解釋而解決

的。因此該代表國覺得秘窋長應有相當斟酌餘地，來

處理這些本悄。

二二．秘書長所需解決的其他問題起因於會員國

的增加，在若干國家微聘職員的種種困難及維持現有

專業職員的必要，這些問題比較複雜，不能希望在一

夕之間猥得結果。必須給予秘霍長時間去實施他執告

曾內所峨的各項提議。阿根廷代表團歡迎下列事貲，

就是這些提議不但是根據第十六屆會時第五委員會裏

面所表示的各種意見 ， 而且也是根據秘書處工作及組

敲檢討問題專家委貝會報告杏所載的各項結論，2 這是

以前所迄未充分加以利用的。

二三．他支持秘害長轅告書第六十九段內的所有

建議。雞然閼於擬訂地域分配瓣法時對於會籍、人口

及會費種種因素所佔的比噩意見可能有些出入，然而

新辦法比老辦法大有改進，這是沒有疑問的。

二四．賅代表國對於定期任用職員最適宜比例的

覿點主要是根據一九五六年薪給審核委員會報告書，3

其中指出聘用大瘧定期任用職員擔任專業職員最低級

以上職位對於升遷、從而斟於效率及悄緒的一些惡劣

影嚮，並且建議定期任用職員的比例不應超過百分之

二十。但是鑒於情況的改變，現在或許可以認爲百分

之二十五是可以接受的。

二五．秘畫長的提謫將爲若干國家B月於在秘舌虞

所佔人數不足的各種控訴提供一種迅速處理的手段。

因此應該立卽採取行動，去料正伊拉克代表在第九四

九次會議時所指的那種悄形。然而秘書長並不能創造

奇躓，因爲他必須考慮很多種因索，地域分配不過是

其中之一。爲了這種理由，強痼他執行一秈呆板的數

字公式是不智的；如果要迢樣做， ． 就只有降低秘祺處

的情緒，或者危害其圜際性質。

二六． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）說該代表團遠

有一個問題要問人事主任：適用於技術協助局、特設

苯金會及聯合國兒竟基金會的那種新訂職員微聘制度

將怎樣地宜行？目前的情況殊蔣令人滿意，要査考迨

些戡楷目前的組成情形是困雛的，因爲它並不像聯合

國秘書盧那樣(A/C-..s/L.727 and Add. I and Corr.I) 

有文件表明其職員的姓名、職銜或國籍。該政府由於沒

有這些槻描空缺的清單而處於不利地位。老煎說，作

2 同上 ， 蹣程項目六十一，文件 A/4776 。

3 ［司上，第十一屆會，附件 ， 單行本，文件 A/3209 。

爲各種自願捐助方案的一個主要捐叻國，它有理由盼

望充分注意捷克國民的申糊。其中若干人苷申請這些

掞棉的各種職位，不但沒有受到考慮，甚至卽便是承

認收到他們申誥的答覆也不給一個。可見這方面大有

改進的餘地。

二七 ． Sir Alexander MacFARQUHAR （人事主

任）說，他在諸詢有關方案的首長後方可提出答裂。

二八．他答覆波蘭代表圈先前所提的問題（第九

四九次會議）說，將擔任受地域分配限制職位的職員總

數從一九六一年的一，三八二人提高到一九六二年的

一，四二五人的那些職員更動備載秘宙長報告害(A/

C. .5/933 and Corr.I) 第六表。該表的最後一項記載

表剪確質是像波蘭代表所說的那櫟有一百六十六起任

命，但是由於離職以及各種調整，結果減少一二三名，

所以僅僅淨增四十三名，各項數字也就一致了。

二九．波蘭代表也會促諮注意文件 A/5270 第八

段，該段說擔任受地域分配限制職位的職員總數是一，

三八九人。這是指一九六二年八月三十一日一O四個

會員國內九十四國的國民；如果將那個日期的非會員

國或無國籍的三十六位職員一併計入，那末總數就成

爲以上所說的一千四百二十五人。這些數字的關係可

以從文件 A/.5270 第七段內瑨出，也可以從文件A/

C. .5/933 and Corr. I 第一表及第六表內看出。這些職

員之中有八人來自牙買加及千里逹及托貝哥，這些國

家現在都已成爲會員國。

三O．他強調他方繒所引的一切數字都是職員數

宇，並非員額數字。 一九六三年櫛算(A/5205)顯示波

蘭代表圏所說的·一九六二年度核准增加的臨時員額敷

目是五十八個；但是由於常設員額以及准予臨時設置

的員額都有增加，所以總數約爲一00個，因此現在

認爲是受地域分配限制的員額總數是在一 ，五00上

下。受地域分配限制的常設員額數字與所呈報適用地

域分配職員數字之間所以有出入，是由於好些個因素，
主要的一個便是若干誠位出缺，人員正在微聘中。

三一．波蘭代表還提到第十六屆會第五委員會赧

告書第十四段所說的一，六五九個員額的數字。｀有闢

的那一段琊質上是撮述一批代表團的觀點，一，六五九

這個數字並未經委員會案前任何正式文件引用。從那

一段裹面的共他語句看來，似乎發言人也許是記起了

4 同上，第十六屆會，附件，議程項目六十四，文件 A/

5063。
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被認爲屬於地域分配一類的若干特別方案及特派團的 三二． Mr. SOL TYSIAK （波蘭）謝謝人邛主任的

職員；把聯合國秘書處本身的職位加上這些職位就很 解釋。

接近一，六五九這個數字。 午拔十..::.q寺.:::..十五分歆令

第九五一次會議

一元六..::.年十一月十沁日呈塤一午接三時十五分紐約

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目七十

人事問題（債前）：

(a) 秒書處職員地域分配問題：秘書長報

告書(A/5270, A/C.5 /933 and Corr.1, 

A/C.5/L.727 and Add.1 and Corr.1) 

（積前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5/

938）（積前）

-. Mr. CHERNYSHEV （蘇維埃肚會主袈共和

國聯邦）說該代表圍仍然維持蘇聯總理赫魯晓夫先生

對大會第十五屆會（第八八二＊全碴會議）所概述的立

蜴，當時他武，聯合國秘杏處的組纖已不合時代，並

且建譏將它加以改組，來反映世界上現時存在的情

況， 換句話說，就是要平等代表三個主要國家集闢：

酞會主羲國家、屬於西方軍事聯盟的國家及中立園

家。

二．以它現在的描成情形， 秘書處大半是替西方

國家的利盒服務，因爲四分之三的高級職位以及百分

之七十左右的所有其他職位都是由美利壑合衆國或其

他西方痼家國民擔任。若千代表團曾企囧對抗這些公

正的批評，筌稱蘇聯提案是想破壞憲章。然而那些提

蹣都是根捩下列假定，就是說符合｀效率、能力及品格',

那些憲章要求的候選人應可在迢三類國家的每一類中

找到，因爲這些品質並不是西方國家團民所獅有的。

第一百零一條第三項的後半部規定＂於可能範圍內，應

充分注意地域上之普及＂。此項規定已被董大破壞，因

爲肚會主羲國家在聯合國秘舌處所佔職員人數太少，

雖然它們的人口橫成人類的三分之一，它們的生產更

佔世界生産的三分之一以上。因此不可能有蘇聯破壞

憲章的問題， 這是大家都消楚的。

三．不時有人說，闕係方面正在採取步驃，使得秘

書處的地域分配更爲公平，然而過去一年來這種恫形

甚少改變。高級職位仍然被屬於四力軍事喵盟的隔家

獨佔，其國民仍然佔有這些職位的百分之六十六·六。

秘書處的主要部門大多數都是以西方國家的國民爲主

管人，喵合國拉系中的共他機楷諸如特設基金會、兒

童造金會、技術協叻局以及聯合國難民事宜高級專員

辯事處也都是如此。而且聨合國秘霑處的兩個額外區I

秘書長職位也是美國國民所擔任。政治及安全理事會

事務部是由一位蘇聯國民主管，但是若干政治職掌已

經被人故意從該部轉移到私書長辦公鹿。

四． D- 1 及 D-2 适兩級的惰形也相類似。舉例

說，經濟及肚會事務部這兩級的十五個職位就有十二

個是被西方國家的國民所佔有。技領臨叻局秘書處的

悄形甚至更加令人慨歎，在十八個 D- 1 和 D-2 級的

職位（包括駐在代表的職位）中，肚會主義國家只佔有

一個。 同棫的，在法律事務廳方面，高級職位也是酒

方國家的國民所獨佔。

五．就經濟及肚會事務部的情形而言，身爲西方

國家國民的圍秘宙長及其他高級官員在微聘職員方面

都繼續宜行故意歧視肚會主羲國家的政策。結果像蘇

聯這樣在經濟及肚會方面高度進步的國家事質上無從

參加聯合國在這方面的工作。該代表圍歡迎對於這秈

情況負有責任的官員加以解釋。

六．蘇聯國民也受任用升級委員會的歧現，該委

員會實行親西方的政策，因其職員大半都是西方國家

的國民。總務闞甚至兒童若金會任用職員的情況亦復

如是。老袞說， 整個專鬥人員一類的情形也是同樣令

人不滿；在這一類的所有職位之中，西方園家國民計

佔百分之七十二·七，中立園家國民佔百分之十六·六，

非會員國國民或無國籍人士佔百分之二·六，肚會主羲
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國家國民只佔百分之八·一。試問在整個肚會主羲集

團仍然人數不足的時侯，何以倒縯非會員國的國民在

秘盡處佔據二十八個員額。也許秘書長的代表可以告

訴委員會擔任這些職位的職員是否包括中華人民共和

國人民，以及由於美利堅合衆國的過咎仍然被擯於聯

合國之外的所有共他國家园民。

七．然而劉肚會主義禱l家的歧視並不限於微聘。
卽使這些國家的國民被派擔任高級職位，也往往不給

他們和他們職責相稱的工作便利，因此實際阻止羞他

們將其技術與經驗貢獻本絹織。肚會主袈國家的國民

在升遷方面也受歧視；過去一年來獲得升遷的 P-2 至

P-5 級職員一百四十人之中，只有三人是這些國家的

國民，雖然提諝升遷的這種職員有二十人之多。

八．由此可見，憲章糊於秘書處國際性的規定正

受到詛大破槊，聯合國至今還沒有任何國際執行槻描，

以致共效力大爲減低。但是應該注意，導致目前情勢

的各種有害辦法是在代理秘留長任命以前就採用了

的。

九．解決辦法只有一個：改組秘書處，使之符合

世界上各種勢力的眞正平衡；只有那棵聯合國纔能運

用其權威，來維持國際和平與安全。時或聘到有人爭

論說，實行蘇聯提蔬，本組鏃就要陷於癱瘓；然而逼

是一種荒謬的瑨法，因爲會陷於癱瘓的並非聯合國的

活動，而是想使本組鏃從屬於本身狹隘利盆的那少數

國家的活勱。

-o. 因此該代表團建職採取下列初步措施以期

增加聯合隔的效力，並站在比較合乎現賁的苯礎上改

組秘霑處。第一，應該充分利用秘魯長政治顧問制度，

上文所已緤提到的三類國家在這方面應該享有同等的

代表權。第二，秘盅處所有主要部門及各事務單位主

管矇員都應該由一人改爲三人（一正兩噩），從三類國

家中各選一人擔任。第三，不應再從限額已經用完的
會員國微聘曠員，但某係替換這些國家已在私菩盧任

職的國民者不在此限。第四，不應再添永久任用職員，

且應將持有永久合同職員人數逐漸減少。第五，在聯

合國稻杏盧本身以及聯合國體系內所有數楷擔任負資

職位的蘇聯及其他社會主羲國家職員人數應該大羆增

加。最後，在技領協助方面，不得再對蘇聨專家有所
歧視；同時必須堅決阻止西方园家利用聯合噩的技術

協助活動作爲在經濟和政治上侵入發展較差國家的工

具。

－－．該代表區對於私書長綠告書 (A/5270) 內

所載各項提議很少眞正改善目前悄況的希望一事感到

遺憾。關於那些最易引起爭論的問題一一受地域分配

限制的職位、決定限額的標準以及定期合同與永久合

同的比例一一那個文件都反映西方國家的觀點，而且

是想替目前的微聘政策辯護。該代表園特別反對所有

一般事務人員職位都不受地域分配限綑的那個提蹣 ，

因爲實際上這就等於增加西方國家的限額一一特別是

美國的限額，其國民幾乎是獨佔了這一類的職位。

一二．該代表團反對永久合同的整個原則。第

一，它剝恋了像蘇聯這樣職員人數不足國家的國民在

秘揖處工作的槻會；它並不就助使職員的工作變得積

極和客襯，因爲持有永久合同的職員可以繼續不臨地

支取高薪，不管其工作的品質或價值如何。因此該代

表團相信永久合同應該減少，最後完全奈除。

一三． Mr. PRICE（加拿大）說，主要問題是要乗

頤厥泛的地域分配和效率。某一個時期職員的地域分

配會經大失均衡，然而這種情形已緄逐漸改苦，從文

件 A/5270 及 A/C.5/933 and Corr. I 就可以明白。所

以有這種向更均勻的地域分配和定期與專業職員保持

較好的平衡不斷進展的趨勢是由於三件事情：第一，

秘書長繼穰不斷忠心耿耿的努力；第二，大會關於改

善雛法的指示；第三，大多數會員國都認清必須避免

足以減低本組織效率的種種劇烈改變。

一四．改進情形確堪注目。在一九四六年，五十

二個會員國中倒有四十圍或者全沒有國民在秘楫處，

或者是所佔職位低於理想的人數範圍；在一九六二年，

-o四個會員國裹面只有二十二國處於那種情況。秘

留長應委員會在第十六屆會所提睛求而編的那件赧告
甾(A/5270)顯出他所採取的行動極值得令人讚揚。委

員會現在必須給他進一步的一般指示而不限制他依照

其職賁採取行動的自由。

一五．委員會必須考慮它應給予那一種指示。憲

章第九十七條、第一百條、第一百零一條已經給予非常

具體的指示。雖然該代表團一向支持均衡地域分配的

原則，但是它相信妓率、才幹與忠誠乃是最高的考慮。

此外，在擬定均衡地域分配的任何辦法時，所應顧到

的一個主要因素乃是對經常預算的緣款。職員首先應

對本組織効忠，在其微聘、升遷和管理方面，決不可用

一種呆板、幾械的公式來束縛秘魯長的雙手。對於微

聘職員最好是避免採取一種統計表式的君法，而信賴

秘書長的能力與判斷，並由第五委員會經常檢討其情
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況以査輔助。鑒於他過去的表現，以此事信託他是絕

對有理由的。

一六．雖然如此，鎴還有改善的餘地。文件A/

C.5/933 and Corr . I 表明，就 P-1 以上職位而旨，除

去東歐和北美之外，所有地區郝在理想的員額範圍平

均數以上。在同一地區間也有一些不均衡的悄形。如

果會員國能協助秘書長微聘幹練的國際文官，所有這

些不均衡的情形都可以減少。秘杏長當然可以自由微

聘他所中意的任何合格的加拿大人。

一七．不過加拿大代表園希望，秘世長在力求改

善地域分配以及定期和專業職員的比例的時候，會確

保各會員國國民在升速撒會及高級職位的比例上享受
同等待遇。加拿大代表郾打算密切注視閼於這個問姻

的各種發展，不但注視其一般賞施悄形，而且要溍适

些發展影響秘書處的加拿大人的情況。睏於秘書長赧

告魯(A/5270)第六十九段的提瞄，他希望大會對於進

一步改善的任何建議都加以非常仔細的考慮， 並且讓

秘雷長和會員國都有時間去考慮其中所涉的種種間

題。

一八．定期和專業職員之間宜有公平的比例，這

是不容恢疑的。每一個組纖都需要一大批忠心的堪業

人員，如果它要有效執行職務的話；如果大多數職員

都是根據兩年以下的定期合同微聘，那糜能否維持效

率就大可懷疑。從文件 A/C.5/933 and Corr. I 及 A/

C.5/938 可以着出，在所微聘 P-1 級以上定期職員的

比例上，各地廑之問頗有出入。這個比例從一地1瓦的

百分七十九變化到另一地區的百分之十四；固然，出

入在所不免，但是他不知這出入的範圍如比之大是否

適當。

一九．秘楫長將定期合同的比例從一九五五年的

百分之十－增加到目前的百分之二十五·四，迢是應該

讚場的。但是爲了維持效率，又鑒於更換職員費用的

浩大，他認爲不宜將那種比例再行提高。

二0. Mr. MUZIK （捷克斯拉夫）說秘害處職員

的均勻地域分配問題具有葷要的政治關係，有如捷克

外交部長在第一一二九次全體會議中所說，聯合國在

促進和平共存方面，並沒有做到它所應該做到的程度，

因爲各主要機描及秘書處的組成並沒有反映惟界上三

大國家集團目前的勢力均衡。捷克將繼續堅持須平等

代表所有三個集團，這就是註會主義闊家、不結盟國家

及屬於西方軍事聯盟的國家。

二一．年年要請第五委員會審議地域分配的間題

的理由是因爲受地域分配限儲的職位有百分之七十仍

然是被屬於四方軍事I副盟囪家的國民所佔有。不結盟

國家的國民只佔所有這些職位的百分之十九·五，而肚

會主羲國家的國民更是只佔百分之十。捷克國民的徵

聘去年雖有相當進展，然而東歐國家，特別是蘇維埃

各共和國，都仍然是大大的人數不足。一九六二年曾

微聘東歐國家的二十七位國民，可是等到該年年底，

該地區園家的國民所佔職位甚至還不及應得職位之

半。過去費了十四年的時間縐將東歐國家國民的比例

從百分之七·一提高到目前的百分之十·四；沒有人能

侈說要多久纔能提高到它們應該享有的百分之二十的

那個數字。然而這個問題是緊急的，甚至要想把它延

擱五年再予解決都是不能侈的。必須在致近將來採取

更徹底的措施來料正這種情形。

二二 ． 秘書處應該反映不結盟國家諸如非洲那些

新國家日盆出現在許多聨合國槻稱中的情形，不過褻

宜行任何改變就詆可單獨犧牲已粿獨佔秘書處太久的

西方軍事聯盟國家。

二三．地域分配的原則必須適用於聯合岡髖系中

的所有各組織的秘畫處。薏章並沒有對那個原則的1I

施加以限制，現在該是將這個原則適用於目前認爲不

適用的技術協助局、特設基金會、兒童基金合及若干特

派工作團四百三十個專鬥職位的時候。 這些槻梏幾乎

完全是在西方國家國民的掌握之中。所謂職員的分配

應該根據對自願基金的捐款來決定的提議(A/5270,

第三十五段）是完全不能接受的，因爲那樣便會把受協

助國國民排除在外，而這些機構卻是爲謀他們的輻利

而設。

二四．均勻地域分配原則的受到破撲並不僅以這

些槻楷爲限。在聯合國秘書處的高級職位之中，三十

五個副秘書長職位中的十七個，五十五個 D-2 職位中

的二十六個，目前都不受那個原則的限制；這些職位

幾乎完全由西方國家的國民擔任。他們佔有百分之八

十的 D-2 職位，不結盟國家佔有百分之十七，肚會主

義國家只佔百分之三。如果記住這些事實，那麼情況

就比文件 A/.5270 第六段所顯示的更難令人満意；在

所有副秘書長職位中，西方國家國民佔有百分之五十

七，不結盟國家國民佔有百分之三十二，東歐國家包

括南斯拉夫的國民，只佔百分之十一。

二五． 這個原則也必須推行於一般事務人員的

G-5 等級。這個原則已經適用於 P-1 等級的職員，他
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們所擔任工作的重要性與責任往往都不及 G-5 等級

的職員 ， 而後者升遷時則是升到 P-2 而不是升到 P- 1

等級。捷克代表圈相信大會將在本次屆會採取斜正行

動。

二六． 他歡迎定期職員比例數字現在已經逹到百

分之二十式·四 ，及過去一年來所給永久合同較少的事
實，然而這種趨勢仍須進一步加以鼓勵。現時定期與

永久合同的比例仍然是改善地域分配以及加強本組織

工作的一個障礙。目前百分之七十五的所有職位事宜

上都不能再鼴新分配，因爲它們都爲恋業職員所佔有，

他們主要都是來自西方園家。如果東歐國家要佔有他

們所應有的百分之二十的職位， 就必須將定期合同的

比例至少增加到百分之三十五。甚至也許需要更高的

比例，因爲從文件 A/C.5/938 就可以明白瑨出有些國

家寧願秘書處所微聘的追些國家的國民 ， 大多數或者

全體都拿定期合同。

二七．捷克相信永久合同在原則上是不合理想

的。舉例說，職員在二十五歲受聘，把他們一生餘下

來的工作年齡都用於本組穢工作，這是一個錯誤。因

爲他們勢將與本國背景脫節 ， 就不能說他們反映本國

的思想，或者本組織成員及職掌上的各種改變。目前

嘲合國在經濟發展方面的活動日盎加強，而且不久就

要舉行世界貿易發展會諮，除非經濟及社會事務郡的

職員，特別是高級職員的地域分配大大改善，它就不

能切貲履行共職資。該郡的職員並不反映他所說外面

世界上三大國家集圍的或是不同經濟制度的眞正正要

性；可是這祗悄形並不能使其改搓，因爲所有有瀨職

貝都持有永久合同。雖然也許需要最少數的專業職員

來確保連潁性， 但是目前緹濟及肚會事務部這種職員

的比例是太高了。定期合同的比例必須增加，永久合

同的發給必須停止或者減至最少限度。

午技四時三十五分歆令

第九五二次會議

-允*.:::.年十一月.:::.十日 呈翔.:::.午掞三時.:::.十分紐約

主 席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

主庠佉席，副主席 Mr. Morris （積比瑞亞）代行

主启職務。

鏡程項目七十

人事問題（續前） ：

(a) 秘書處職員地域分配問題：移書長報

告書(A/5270, A/ C.5/ 933 and Corr.1, 

A/ C.5/ L.727 and Add.I and Corr.I) 

（續前） ；

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5/

938）（續前 ）

－ ． 曹先生（中國）慶賀代理秘也長關於秘祖盧
職員地域分配的兩個報告舌(A/5270, A/C.5/933 and 

Corr . I ) 。

二 ． 秘書長在文件 A/5270 第六十九段內提出了

改善 目前情況的七個提識。關於第一個提瞄， 就是說

應該充分顧到力求地域普及一點， 中國代表團願意強

調地域分配不應該篠僅根據地域觀點來增， 也應該顧

到會籍，因爲聯合國畢竟是由會員國而不是由會員匾

域組成的。舉例說，就亞洲及遠東而首，以區域爲基

礎的地域分配固有改善，但是中國籍的職員人數並未

比照增加；就 G-5 及以上各級職位而言，中國職員人

數遠在適宜額距之下，而同一區域的共他團家大多數

卻已緹超過了它們的適宜額距，有些迢超過了百分之

二百。

三．爲了迢些理由，中圍代表團熱忱贊助秘書長

的第二個提議，就是說，公允地域分配應該顧到會籍、

會費及會員國人口。不幸過去這些良好的楔準宜際上

都沒有引用。作爲亞洲最大的國家以及聯合國的創始

會員國，中國在緣納本組鏃會費最多的國家中名列第

五位；可是同一區域的一個國家，所出會費還不到中

國的一半， 而反倒有更多的國民在秘書處任職。

四．第三個提議說所有各等級的一般事務人員都

應屬於地域分配範圍以外， 第四個提議說派往各特派

郾工作的職員仍應列入地域數字之內，這兩個提議，

中國代表園都可以接受。
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五 ． 第五個提譏說，就技術協助局、特設莘金會及

兒童苯金會的職員而言，應該用志願捐款來做願準，

脷於這一點，中國代表园想要指出，志願捐款的數目
可能變動，但是志願方案的管理及運用則需要一批穏

定的職員。實際上特別方案與從經常預算內開支經費

的方案很少分別。還有一點，志願方案大半涉及發展

中的國家，因此其職員務應熟習這些國家的需要及問

題；在此方面，發展中國家的職員也許比捐款國家的

職貝遐更有用。

六．第六個提議說不能要求秘書長對於各級專門

職位都用算須來稱是，不過中國代表園覺得一種加權

的制度也許可以笞助躓現眞正公尤的地域分配； P一 I

職位與 D-1 職位在責任和執酬上畢竟有很大的差別。

爲了這些理由，中國代表園認爲极食農業組織所採用

的加權制度不無優點，希望委員會認眞考慮這個間

題。

七．最後一個提議說｀＇在對某一區域內個別噩家

適用時或者不免要有相當的伸縮性＂，這是中國代表團

最感關切的一個提議。過於脊震一個區域，而犧牲其

中的個別國家，鶚必與第二個提瞄甑突，因爲第二個

提議強調了用以決定適宜額距的谷種因索之董要性。

而且｀＇伸縮性＂一詞也需要相當解釋，因爲它可以表示

以第二個提議所說各稚因素爲根據的一種伸縮性，也

可以表示中圀在和亞洲比較時受到一種特別待遇的任

意伸縮性。魏然中國職員人數仍然低於適宜額距，可

是夫年卻沒有一個中國人被派擔任專門職位，然而該

期間的任命案倒有一百六十六宗之多。這種事態多年

來就是如此，如果秘書處表明怎樣可以加以改正，中

國代表國就很感謝。人事問頲是複雜的，但是就效率、

才幹及忠誠的憲章要求而首，中國人是不下於任何人

的。

八． Mr. KRAFT （丹麥）讚揚秘書長關於秘書處

職員地域分配的詳盡客觀報告宙，並且希望第五委員

會採納他的建職。他也歡迎澳大利亞代表（第九五O

次會職）及加拿大代表（第九五一次會蹣）所作的陳述，

共觀點在許多方面都和他本國政府相合。

九．丹麥代表團認爲職員任命的分配應該參照近

年來許多新會員國入會所引起的黯要變化來加以調

整，但是一定要經過相當時間，纔能在本組熾裏正確

反映這些變化。

-o. 職位之公尤分配雖然必須充分注意，但是

秘書處的效率也不可加以妨害。道種效率一部分要靠

職員的心情，因此大家務須使職員們對他們的工作表

示滿意，與他們的前途具有相當信心。由此可見，任

職的安全乃是確保秘魯處職員獨立及效率的一個軍要

因素。閽於定期職員比例定爲百分之二十五一層，固

然可以同意， 可是是否宜於再行提高，卻有疑問。

－－．丹麥代表固竪決反對將秘苫處職位分配於

三個號稱＇＇肚會主義'\ "中立主義＂及｀｀査本主義＂國家

集團的提瞄；它不瞭解迢種辦法如何能移希望在會員

國之間建立信心，因爲這個辯法反映一種莘於強權政

治的哲學，違反了憲章稍胂。無論如何，將世界這棫
劃分是不現實的，因爲世界是在經常燮化之中。丹麥

代表團充分贊助溴大利亞代表對此問題之覿點。

一二．丹麥代表園探信委員會可以有信心地臏秘

書長依照他在報告宙內所說的網領繼繽工作。事情已

在朝沿正碓方面發展而委員會贅助秘害長獲得進一步

進展的最好方法就是一致支持他所能接受的一項決

議。

一三． Mr. KOUTOBLENA（多哥）說，如果本組

織要成爲國際合作的一個有效工具，那麼所有聯合國

槻描都必須做到會員國的公允地域分配。從數目上和

軍要性上將職位公允分配，可以在聯合國會員國和各

執行槻檔之間造成互信和互諒的氣氛。多哥代表團從

秘徂長報告杏 (A/5270) 沮到他承認各代表圈極共軍

睍此問題的情形，不勝愉快，並且對他設法將公允地

域分配理想變爲現質的不倦努力，表示感謝。

一四．秘書長正確地聵大家注意規定職員微聘標

準的憲章第一百零一條第三項。多哥代表園溧知只聰

用品質最窩職員的必要，但也深信具有｀效率、才幹和

忠誠＂的人員在各國內都可以找到。因此這種標準絕

不應該用來偏袒若干國家，而犧牲其他國家；固然地

域分配永遠不應成爲純粹算術的計算，但是秘書盧的

高級職員卻也特別應該由所有會員國公尤分配。這就

是說，最近入會國家的國民也應該迅速取得秘書盧的

負査職位。多哥代表團希望秘齿長在尋求適當人才時，

計及非洲國家的特殊環境。

一五． Mr. STOIANA （羅馬尼亞）指出，如果聯

合國要成爲一個能生存的組織，那麼秘書處的成分和

結檔就必須適應各個時期所發生的變化。雖然委員會

及秘書長都開始更加積極注意將憲章第一百零一條

好好袞施，而且宜際上職員的地域分配也確有相當改

菩，但是進展仍極遲緩。西歐及北美職員人數僅僮略

爲減少，東歐職員人數雀僅略爲增多。西歐及北美國
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家的國民仍然佔有百分之五十三·九的職位，包括眞

要職位在內 ， 而東歐國家的囪民卻只佔有百分之十 ·

一。而且定期合同對永久合同的比例仍然極低。永久

合同之多乃是改善地域分配之一個障礙，因爲這種合

同慣助保持秘孔｝處各執行槻撒的一面倒成分。最後，

羅馬尼亞代表團認爲技術協叻局、特設蒂金會及各特

派團職員不受地域分配限制一點是不能接受的。老賓

說，這些機翦的職員幾乎全是西方國家的人。

一六．羅馬尼亞代表團並不低估定出一種制度使

所有代表團都感到満意的困磲，但是認爲只有職位分

配反映世界上三大政治集園的一種制度纔能確保憲章

規定之充分實施。不但在職位的數目上，而且在職位

的重要性上，都應該承認這三大集團之存在。這個原

則對會所以及各區域經濟委員會都應該適用，而且不

應該限於新的任命。再者，微聘政策上的其他兩個缺

點也務必要頦除：一個就是秘書處不守原來諾言的傾

向，一個就是它在微聘社會主義國家所提侯選人時採

用的拖延手腕。最後，秘書瘟文件提到職員國籍時，

應該表明有關國政府所承認的合法公民資格。一個職

員如果並沒有某一國家法律上或事宜上的公民資恪，

就不艱該列爲該國的國民。他希望秘書處將來實施

職員公尤地域分配原則時，將這些不同的因素加以考

慮。

第一委員令菸丈件 A/5303 內就鏡程項目

九十＊提出之決犧草案(A/C.5/948)所

涉経費問題

一七．主席說，依照第一委員會所提決議草案
(A/5303, 第十段）的規定，十八國裁軍委員會會議將

在日內瓦恢復談判，並且按期向大會郫告工作進度，

無論如何，不遲於一九六三年四月的第二週。秘啓長

估計了六個月會議期問所需各種服務的額外費用(A/

C.5/948, 第七段）並且表明要在一九六三年概算第二

款（特別會議）內一共列入八七六，九00美元，作爲

該項會議經費。

一八． Mr. GANEM （行政及預算問題諮詢委員

會代理主席）說秘舌長估計一九六三年該項會議所需·

各種服務的額外費用每月的爲一四一江iOO美元。

此外還應在總額上加入一筆估計爲二七，九00美元

的非經常鬪支，作爲職員旅費。在每月費用一四一，五

＊ 普這徹底裁軍問題：十八國裁軍委員合會議赧告害。

00美元中，一三三汪1.00美元係充臨時助理及加

班費。秘書長代表通知行政及預算問題諮詢委員會說

聯合國歐洲雛事處簡直不能調撥職員來替該會職服

務。雖然如此， 請詢委員會還是認爲秘書長的估計過

高，並且建議減爲每月一二七 ， 000美元。

一九． 諾詢委員會想要促朝委員會注意，和往年

的手續相反，秘書長建箴將這筆額外支出直接列入一

九六三年度經常預算。秘書長採取這個步驟的原因，

由於第五委員會和諳詢委員會都首批評過先在臨時及

非常費用決謫案下承擔這種支出然後再諮大會核准追

加經費的手繽。言咨詢委員會認爲這筆支出既不是臨時

性也不是非常性的，所以贊成秘宙長這次的行動。

二0. 如果大會通過第一委員會的決謫草案，諳

詢委員會就建議在一九六三年度概算內第二款下增加
一新項，列入一筆八三七，九00美元的數目，作爲六

個月開合的費用 ， 平均每月一三五，000美元。總數

內還應該再加一筆二七，九00美元的非經常開支，作

爲職員旅費。由於向該會議所用臨時職員徵收職員薪

給稅的結果，收入第一款內的估計收入應該增加九

0,000美元。

二一． Mr. QUIJANO （阿根廷）說，阿根廷代表

圄既不反對第一委員含決議草案的賓磴，也不反甄諮

詢委員會前減秘書長概算的建議。但是它對日內瓦常

設職員不能服務這些行將召開的會策一點，倒感覺

腦切。秘書長必須微聘幾乎所有必要的職員(A/C.5/

948, 第四段(a)分段），可見在一九六三年頭牛年內

聯合國會議事務部門的負荷將要逹到極限。以後委員

會考慮會議方案(A/C.5/945)時，他還要對此本作進

一步的評論。

二二． Mr. SOL TYSIAK （波蘭）同意阿根廷代表

所表示的關切。聯合國歐洲雛事處有職員七百人，他

詁秘書處解釋何以共中沒有一人可以替該會議服務。

二三． Mr. TURNER （財務主任）答稱，該會議

乃是會所及海外預定會議時程異常繁多時期的第三個

主要會職。聯合國應用科學及技領裨盆發展較差區域

會謫定於一九六三年二月在日內瓦召開，國際領事閽

係全權代表會議定於同年三月及四月在維也納舉行。

除了經常的日內瓦會議方案以及會所駐設各槻關的相

當繁軍合議方案之外，這些會蹣也要有人服務。華於

估計日內瓦特別會蹣費用的長期經驗，秘杏盅能侈很

稍確地估定可能有的支出，所以八七六，九00美元的

數字可以說是合乎階理的。但是他承認這類事情往往
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牽涉到判甌的問題，因此他不擬反對諦詢委員會主張

將此數減至八三七，九00美元的建議。雖然如此，他

卻要指出一點，歐洲解事處及合所的服務能力有共一

定限度，不能強其負起格外的責任。

二四 ． Mr. SOL TYSIAK （波蘭）感謝財務主任的

解釋。但是他翦於何以必須在會議期間徽聘財務人

員及安全與消淙人員等額外臨時職員一點尙有相當疑

慮。

二五 ． Mr. TURNER （財務主任）說諮詢委員會

建議從秘書長鵬撥經費總額中削減之數很可以適用到

這稱人員上面。

委月會洪定通知大含説通過第一委頁含所操決議

草索(A/53勺，第十段）就必須在一大六三年度第.::::.fk

（特別令誤）下損·款＇、三--l:-,,Jt.,00美元，而白將來僱

用臨時瑊頁徵收職員i斤給就的結釆，估計可得抵銪收

入元0,000美元。

二六．主席睛委員會同意由赧告員將適纔通過
的決定直接向大會具報。

洪定如級。

針對聯合國發展十年（議程項目三十四）＊

設立並辦理擬議聯合國社倉發展歼究
所所涉經費問題(A/ 5289, A/C.5/936) 

二七．土席睛大家注意秘四長赧告四(A/C.5/
9必）及諮詢委員會報告書(A/5289），共中涉及荷蘭政

府答應贈予等於一百萬美元的款項，以充聯合國肚會

發展研究所在聯合國發展十年內三年至五年期間的經

費。

二八．他以頼比瑞亞代表的査格，表明該代表團

感謝荷蘭政府的慷慨捐贈。他躒信這個新的研究所一

定會用來謀發展中國家的利盒。

二九．委員會應該注意，諮詢委員會在其報告舌

第三段內說明，接受這筆賠款對一九六三年度預算

並無財政影響，至於一九六四年度及以後各年度，如

果有什麼財政影響的話，也是微不足道的，並不致於
要在聯合國歐洲辦事處正常經費數額以外請求增攙款

項。

三0. Mr. HODGES （聯合王國）覺得委員會一

定願意贊同諦詢委員會感謝荷蘭政府賠款的表示。他

本國代表團對於此舉涑爲感謝。

＊聯合國發展十年：秘害長報告害。

三一．他問荷蘭盼款是否足以支付該所整個五年

期間的戥用，如果不足，是否會有任何安排，用自願

捐款來綴縦隗辦。

三二． Mr. AHMED（蘚丹）表示蘇丹政府感謝荷

闌政府悚慨捐助之意。研究所當然很有用處。爲了這

種理由，它對於事先決定共開設不應超過五年一點，

就不免有些癌異。預斷該所的發展是不好的；五年期

滴時，該所可由聯合國用自願捐款來繼稹開解。就教

告手續而言，他說莪然這筆賠款由秘書長經管就應該

規定將該所的工作向大會以及經演暨肚會理事會肚會

委員會提出執告。

三三． Mr. MALHOTRA（尼泊爾）也表示感甜荷

蘭政府的賠款。他本國代表團對研究所的工作淙感興

趣，塊正在第二委員會會同共他國家提出一個膈於此

事的決瞄草案。

三四． Mr . VAN GREVENYNGHE （法蘭西）

說，法囷代表團也感謝荷蘭賠款。它特別歡迎研究所

之設立，因爲它一向蒼靈均衡的經濟及社會發展以及

發展落後國家生活水準的改善。

三五． Miss HENDERSON （秘罟處）說，罷濟及

肚會津務部非常感諫荷圏贈款，因爲這筆贈狀將使

一個最困顛的研究問題一一紐濟與肚會發展之關係問

題一一獲得進展的棫會。

三六 ． 她答覆聯合王國代表的問題，睛大家注意

秘書長節略(A/C.5/936) 第八段，那一段說，秘書長

將來擬訂的特別財政規程會有接受自動捐款的規定。

預料荷蘭贈款大的在三年後就要用完。

三七．她提到蘇丹代表所提各點，．說該所本來打

算開設三年至五年，因爲這是荷蘭政府原來所定的期

間，也因爲該所有一個確定的任務，大概可以在這個

期間內完成。除了它的實際研究工作以外，它遠要向

各區域訓練所一一例如拉丁美洲經演及社會計劃研究

所及亞洲經濟發展研究所一提供査料並向各國計覇

委員會提供情赧。但是也並沒有任何情事阻止瞄合國

決定繼繽開辦。至於報告手續，現在已經決定由該所

向社會委員會具報，再由該委員會向經濟暨社會理事

會具報， 因爲經演與註會發展的闢係乃是理事會所經

管的一件事情。

三八． Mr. FEKKES （荷OO）感謝所有斜於荷閩

政府捐盼表示感謝的人。
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委頁令決定走成大令： （a）鑒悉並烕谢荷前政府

捐贈三十＊百萵荷店，以供在瞄合國秩扆十年內開揖

瞄合囷社俞發辰，＇「究所三年至五年之用； （b）鑒忍私

書表已接受荷薊政府捐獻 (c)鑒，悉謗曲委員令栽告書

(A/ 5289) 第三紋、第四段又第五段之意見。

鏹程項．目六十二

一九六三會計年度溉算 (A/5121 and 

Corr.I, A/5179, A/ 5205, A/ 5207, Al 

5243, A/ 5263, A/ 5267, A / 5272 and 

Corr.l, A/5280, A/5299, A/C.5/919, 

A/ C.5/ 925, A/C.5 / 926, A/C.5/ 928, A/ 

C.5/ 930, A/ C.5/ 931 and Corr.I, A/C.5/ 

935, A/ C.5/ 937, A/ C.5/942, A/C.5/ 

945, A/ C.5/ 946, A/ C.5/ 951, A/ C.5/ 

L.726, A/C.5/L.730. A/C.5/L.734, A/ 

C.5/ L.736, A/C.5/L.743）（續前）＊

會所辨公室及有關全間(A/5299,

A/ C.5/942) 

三九．主席甌，在一九六三年度會所辟公地點
未調耷完畢以前，秘因長在他的報告書(A/C.5/942)

內建蹣不要租用外界的房地來應付一九六三年度最迫

切的要求。各種摒法已在諳詢委員會赧告書(A/5299)

第三段內加以敍述。長期的安排將在現行調查完畢以

後再行考憲。其所建識的過渡措施，則非在一九六三

年度增揸八0,000美元不可。除去諮詢委員會赧

告害第五段及第六段所作的評誼之外，諮詢委員會建

箴核准秘書長的諮求，但是希望在執行擬譏計劃時可

以做到相當的樽節。

四0 . Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主義共和國

聯邦）非常贊成諮詢委員會報告緝第五段及第六段所

作的評論。他不能瞭解爲何會所空間的調査沒有在早

先實行；頲實上，等到秘霑處知道不能租到外界地點

時方饞決定調査。現在會期將近終了，委員會卻面臨

蒞一個增擦八0,000美元的聃求，如果會所空間

利用問題總常都在檢討之中，此事根本就無必要。如

果秘書長所建議的重新安排是必要的，也無須增攙經

費來賀行。因此他不能支持諦詢委員會的建箴。

＊ 續第九四九次會議。

認曲委員令辻哉(A/5299, 第七段）在一元＊三年

度增列＾0,000羨元，包拮第上款（房屋叉房地改

良）六五， 000共元友第九款（房地｀多位持、帝璞及私

全）一五， 000美元，以充秘書長在文件 A/C.5/942

內所述各杖用途，紐菸才1)情時以五十五票對禾通過，

素根渚十。

鏡程項目六十一

一九六二會計年度追加概算(A/5121 and 
Corr.I, A/5223, A/ 5239, A/ 5272 and 

Corr.I, A/5297, A/ C.5/ 927, A/ C.5 / 929 

and Corr.I, A/ C.5/ 931 and Corr.I, A/ 

C.5 / 943, A/ C.5 / 946, A/ C.5 /L.728）（債

前）＊

曼谷亞洲述束經濟委員會私書虞．增談

辨公沌黯(A/5297, AJC.5/943) 

四一．主席指出，秘書長在他報告書(A/C.5/
943)內表朗，泰國政府已決定在一九六三年割攙必要

經費，於亞洲遠東經濟委員會視在所用房屋旁加建新

房屋，俾將目前辦公地點不敷應用的嚴重恫形大大減

輕。在加建新房屋未完成以前，秘宙長提謫了他在報

告菩第五段所說的臨時安排，共費用計爲一九，二0

0美元。諾詢委員會在其教告舌(A/5297)內建瞄核准

這個提議，並且提到了秘書長設法將迢些費用在一九

六二年全部經戥內勻支的保誣。那就非將預算共他各

款經獵移撥至第九款（房地維持管理及租金）不可。移

燈的方法可將以後要提腈委員會核准的一九六二會計

年度追加經費決議草案內的有關預算各款數字加以調

整。

四二． Mr. CURTIS （泱大利亞）也代表馬來亞聯

邦與紐西閬代表團發言，對泰國政府的決定探表感

謝。道些代表團也像亞洲遠東經濟委員會其他委員國

一操，覺得亞經會是各國政府討論並採取行動的特別

有效揚所，而且它們非常重視參加亞噩會及共附屬棣

檔會職的甜。泰國政府的合作與善意對委員會質視其

目檄極有商助，值得大大讚掲。

四三． Mr . SA WET AMAL （泰國）說，泰國政府

乃是亞洲遠東經濟委員會的地主國 ， 對於亞經會會員

＊ 繽第九四一次合議。
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國及工作不臨增加所引起的雛公地點不敷情事裸感關

切。爲向聯合國表示誠意與合作起見，泰國政府決定

劃接一筆相當於－O六，八二六美元的經費， 於亞粿

會所用房屋 Sala Sant i tham 旁加建新房屋。他歡迎諮

詢委員會贊成秘書長過渡提識的夫示。

秘書天私告書(A/C.5/94J)第五段掞議在一尤六

:::.年 內 閥支一Ju , :::. 00美元，為吏谷亞洲遠束經濟

委員令作皇揖公地黯，此係臨時揖法，蕾綠千'J.4和准 ，

但不得違反認曲委月令杖令書（A／戶97) 第四段又第

五」文 69各項走鋹．又意見。

四四．主席建識，委員會在其向大會所提胭於
本項目的報告書內應對泰國政府騏慨決定攙款在一九

六三年建造擬識新房屋一事表示感謝。

決定七鋹。

午接五時來五分歆令

第九五三次會議

一九六＝年十一月二十一日星期三午前十一時暴給

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目七十

人事問題（續前）：

(a) 秘書處職貝地域分配問題：秘書長報

告書(A/5270, A/C.5/ 933 and Corr.1, 
A/ C.5/ L.727 and Add.1 and Corr.1, 

A/ C.5/ L.7 47） （ 續 前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5/

938）（續前）

- . Mr . CASSEL（瑞典）相信一個有效率的秘書

處， 在組成上足以使會員國充灝信心 ， 乃係本組娥工

作順利的必要條件。因此， 秘晝處任用職員時共首要

目的必須在於微聘對聯合國忠貞不貳、對聯合國宗旨

與原則満懐熱誠而亳無可疑之人士。同時以服務本組

織爲其終身職業的充分合格職員也應該能侈期待適宜
的升遷可能。當然高級職位勢必要比低級職位爲少。

因此除非有不得已的理由就更加必須避免任命外界侯

補人員搪任高級職位。

二．就一般事務人員而言，秘香長在其報告書

(A/5270, 第五十三段）中指出 ， 菡際徵聘 G-5 級職員

勢將損害共他等級的一般事務人員的工作情緒， 因爲

那個雛法會消除他們升遷的嘰會，並對職員微聘及其

期望遠有其他不良的影響。

三 ． 瑞典代表囷認爲才幹與效率自然應該是升遷

的唯一某礙。如果像聯合國這粿一個國際組橄爲了種

族或國籍理由，違背惡章， 從事歧視，那宜在大可非

瞄。

四．大家有理由相信， 如釆恪守憲章所包含的原

則 ， 那末秘書處職員的均衡地域分配便可逹成。這當

然需要時間。瑞典雖然大可申訴，不徑在數額上，並

且在高級職位方面 ， 職員員額都嫌不足 ， 但它卻願耐

心等候 ， 讓秘盪長採行一種用人政策 ， 使他能侈得到

忠實幹練職員的襄助。

节 ． 任何一個組織的職員郝應該享有某些保障 ；

不然，組織的妓率將栄受捐害。爲了這個理由瑞典代

表團堅決反對專爲改善地域分配而閼除職員。爲了同

櫟理由，定期任用職員必須舐佔相當少數。一個任用

二年或三年的職員不可能盡其全才服務本組織；此外，
他還要在某種程度上依賴他自己的國家，因爲稍後他

非回到那裏去復業不可。因此瑞典代表園固然準備同

意定期合同比例應佔百分之二十五，但不贊成把它增

加得超出此數。

六．在微聘不許接受任何外來當局圀II示的職員

時，秘甾長應當自由行使共判斷而不必根捩會員國政

府所提出的候選人名單與該圉進行談判。

七．最後他慶賀移書長在臧員地域分配方面所完

成的改進。他強調｀｀地域＂這兩個字， 因爲依照他的意

見 ， 這個問題和世界上任何思想的或政治的分歧亳不

相干。瑞典代表胭同意秘書長施行公允地域分配原則

的建議， 就擬議的公式與適用範圍兩者來說， 都是如
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此。關於人口因素所應受到的靈視一點， 他指出憲章
對所有會員國不論大小，一律給予同等的衰任並賦予

同等的利盆。他也贊同秘舌長的意見（同上，第六十八

段） ，認爲一項統計公式，不管在理論上怎樣引人注意 ，

無瑕可繫，卻不可以布咒際上完全替代本組織最高行

玫長官的決斷和良知。

八 ． Mr. TEMPLETON （紐西蘭）回憶聯合國創

始人， 承認有必要使秘書盧成爲一個公正有效的執行

楓膈， 由具有最高才智與遁德的人擔任其職員。但是

歴任秘霑長都造遇到跋熏的困雞，一部分由於本組織

的迅速變更 ， 一部分由於各方對秘書處基本性質存有

極其分歧的意見。當初紐西蘭代表關希望大家對於秘

霍長所應遵循的原則能侈達成協瞄，所以纔和其他代

表團一樣，主張應該給予秘宙長時間來考慮人事問題。

現在秘書長這個完備而又朋晰的報告霑增長了此種希

望。但是紐西蘭代表團並不滿懷信心，因爲若千代表

團已經表親了顯著的不満。它們的申訴值得加以研

究，不過大家必須避免單憑數學公式來錩理這個問題。

最鞏要的考慮倒是秘四處的性質；它非具有國際性和

公正性不可。因此，紐西面代表園特珉調憲章第一百

條的風要。它相信戚員必須和他們政府的思想與政治

傾向完全甌絕關係，從會員國自身的利盎若想，秘書

處職員必須享有完全自由以便專門爲本組織服務。

九 ． 他對有人再度提出三頭馬車型秘書處的老主

賬感到驚訝與失望。這種說法與聯合國完全格格不

入，而它的實施將是對秘書嵓與本組歇的一個致命打

擊。他希望東歐國家採取少一點敎條主義而多一點建

設性質的態度。

-0. 有人也要求秘書長依據第一百零一條的規

定來安排秘書處的組成，錐然該條引入各稱應當顧及

的因素，但決不成爲設立一個國際秘書處的障礙。紐

西蘭代表園承認地域分配也具有最高的重要性。它

相信公允地域分配是可以逹成的目標，因爲職員必須

具有的索質並非任何一個闞家集團所獨佔。但是誠如

秘書長所已指出，地域分配絕不可成爲純粹算術的演

習。在這櫟一個寵大而復雜的任務中，把秘書長束縛

在一個僵硬的公式上，是不明智的。紐百蘭代表團充

分準備信賴秘書長的良知並希望委員會可以接受他的

提案，因爲該提案有一大好盧，一方面依靠過夫所作

的工作，一方面建議各種方法使秘書處的組成合乎現

在悄況。特別是秘留長在其毅告宙第六十九段 (b) 分

段中的提案可以滿足大多數會員國的需要，而同時又

議秘書長在行政上有充分的仲縮性。新公式給予每一

會員國佔有秘舌處五個員額的可能，同時也照顧到人

口的因素。 保留一百個職位以便顧及共他兩個因素未

能充分加權的那種人口多寡差異， 是一個非常好的提

案。紐西蘭代表園認爲會費因素所當有的最低加模應

爲百分之六十。

－－．爛於各志願方案（技協局 、特設苯金會及兒

竟華金會）—紐西蘭是各該方案的有力捐助者一一

他同意秘書長的說法，用自願捐款的數額來作尺度 ，

並且由秘書長將各該槻廟的職員地域分配按年向大會

具報。

一二 ． 他認爲沒有理由把一般事務人員包括在地

域分配的範圍之內。相反地， 他們職務的性質以及園

際微聘費用的高昂倒是就地微聘的理由。

一三． 紐西蘭代表團寧願譔秘書長運用任何根據

區域基礎所通過的公式來確保盛昷廣泛公允的分配，

而不願君到在高級職位的分配上施行硬性的規定。

一四．紐西蘭代表團願意支持秘害長的提案來表

示它對過去一年顯著進展的溯意。顯然，各代表團與

秘書處的努力不可能在且夕之間閼花結果；但是變化

最劇烈的時期似乎已經過去。正常的調整無疑將使秘

宙長在職員地域分配方面作到進一步的改善， 特別是

如果他能侈得到現在職員尙未足額的那一個碩果僙存

區域的協助和合作的話。

一五．事宜上東歐是職員不足額的唯一噩要地

區。但是依該區域各圜的態度增來， 各該國代表的申

訴倒很令人際訝不已。例如蘇聯繼續推瓶本國噩民擔

任向它提供的職位。許多年來， 本組織曾聃求東歐國

家供應職員，但當它們那樣做的時候， 一般都是短期

性質的。不過大家不能因此就說定期合同的數額應該

增加 ， 更不能照蘇聯所提議的那棵將永久合同制度廢

止。爲了行政與人事的理由，若干任用的延續性是必

要的。此外， 要保持秘書邋的公正與獨立延續也是必

不可少的。紐西蘭代表團本來贊成定期合同的比率不

超過百分之二十， 但爲了留助解決地域分配問題 ， 它

同意接受百分之二十五這個數字。超過那個數字癆將

有損秘書處的效率與猯立。

一六．最後他希望委員會承認秘書長幾乎已經把

大家布第十六屆會時向他報告的各種不平衡方面斜正

過來，並且准許他按照他在赧告書中所建議的路粿繼

檟行事。委員會的辯論充其蘢不過對秘宙長提案略予

潤色並稍加改良而已。將來關於地域分配問題的辯論
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用不箔扯得那麼遠：委員會或許只察悉秘書長瑚於此

一事項的報告書就行了，迢櫟一來，便可以更多的時

問致力於憲章宗旨有直接關係的問題。

一七． Mr. SOL TYSIAK （波蘭）指出，難然定期

合同的比率已從一九五七年的百分之十三增至一九六

二年的百分之二五·四，西方集團各國國民所佔專門職

位數額已從一九五三年的百分之六十四減至一九六二

年的百分之五十四，可是這些不過是數藍上的改良而

已。這個問題也應該從質益的角度上來加以處理。

一八 ． 例如在經涪及肚會享務部內，美利堅合衆

國及共盟國國民佔有一百六十九個專鬥及以上職類的

職位，中立主羨國家佔有九十三個，而肚會主綫國家

則俏佔有三十四個。美國及其盟國闕民佔有四十四個

次長、司長、副司長及科長級職位，中立主峩國家國民

佔有八個此類職位，而社會主羲國家國民則僅佔有七

個。布新聞廳內，美國及其盟國國民佔有二十九個專

門及以上職類的矇位，中立主羲國家國民佔有十八個，

而肚會主羨國家國民則僅佔有七個。美國及其盟國國

民佔有八個科長、司長及次長級職位，中立主彧國家國

民佔有六個，而肚會主袈國家則備佔有兩個。在每一

個其他郡門情況也都大同小異。就藍個秘書處內特等

專員、司長及次長級職位而言，美國國民佔有二十三個

職位，西歐國家國民佔有三十八個，而中東國家國民

則一無所有。

一九．波蘭代表團相信，一個眞正國際秘菩盧在

工作上當以嚴格尊熏所有會員國之利盆爲歸依， 在其

各級編製上必須反映世界上目前的政治組合恫形。同

時，定期合同的比例還應進一步地增加。

二0. 襖大利亞代表曾說依照他的意見，定期任

用人員的比率根本不應該變得那麼高，以致妨害秘盡

處的＇，專業性質＂。他說一個職員的國籍、店色、宗敎或

種族，祇是在推行短章一個電要規定，使本組織能享

有最高效率、才幹與忠誠頵準人士的服務時 ， 方始具有

熏要性。他同意這一點，不過認爲澳大利亞代表從一

個建全的前提中作出了錯誤的結論。秘書處顯然必須

由最高效率、才幹與忠誠標準的人土組成，但同時它也

必須是眞正國際性的。正是爲了保障秘書處的國際性

質，所以憲章纔列入了第一百零一條第三項，強調在

微聘人員時，應於可能筍圍內，充分注意地域上之普

及。同樣地，憲章第一百條第二項也強調秘苫長及瓣

事人員職責之專局國際性。因此，亳無疑問地， 秘宙

處及其每一郡門與每一廳處郝必須盅是具有代表各國

的性質。

二一．波蘭代表曾於第十五屆會（第七九三次會
緞）指出，恋章第一百零一條第三項所規定之條件並不

彼此牴觸而卻相輔相成；當時他說忠誠必須硯其本身

的表現如何而定，但效率與才幹的素質則和地域分配

有密切的關連。候補人的沒有才幹，也許只是因爲他

並非來自世界上某一地區，不朋共耽合、法律、徭濟及

共他問題之所在，從而不了解那些問題。因此，大家

對於職位的地城分配也必須和對於職員的效率、才幹

與忠誠一樣，予以同等程度的鈕硯。

二二 ． 除非定期合同的比率大大增加，不然，那

些佔會員國總數三分之二而共國民僅佔秘書餛職位三

分之一的中立主毅國家與肚會主羲國家將要等候很長
的歲月纔能絮秘書處的代表性質有所貢獻。

二三．波蘭代表團欣然察悉代理秘書長任職十個

月內已將非洲及東歐職員的人數以及定期合同的比率

增加，而使秘書處的組成有了可喜的改善。

二四．和共他一些代表團一棵，波蘭代表園也認

爲技協局執行主席及其職員、特設基金會總緤理及其

職員、圀際法院書記官長、聯合國難民邛宜高級專員、

聯合國近東巴勒斯坦難民救济工賑處及兒童苾金會的

職員，也都應該適用地城分配原則。技媚協助擴大力

案與特設苯金會業務雖非由經常預算經費開支，但其

職員係由聯合國人事主任任命，而共工作也有大部分

係由經濟及肚會事務部統理。此外，這些工作的緹費

差不多係由全體會員園的捐款閼支。所有這些機關的
職員都受到職員服務規程和條例的管轄，並且加入了

全磴會員國都會捐獻款項的合辦職員盤卹莘金。再
者，志願方案既然具有國際性質，受命執行方案的職

員們也就應該盡可能具有代表性，並且應該吸取所有

參與國家的網驗。

二五．波蘭代表團要等決議草案A/C.5/L. 747分

發以後纔對它和秘害長提案(A/5270)加以評論。

二六． Mr . KITTANI （伊拉克）提出巴西、伊拉

克、奈及利亞、蘇丹、敍利亞及突尼西亞所提決議草案

A/C.5/L.747，並說各提案人都知道迥個問頲影翅到

十分不同的利盆，並在不同的方面引起了強烈的反應，

因此，他們酋設法把他們的提案減少到他們覺得極大

多數代表囷都可以接受的一個最小限度。大家都承認

這個問題異常複雜，不可能在且夕間得到解決；所有
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代表團都同意一點：業已埠致情癆改善的努力應該繼

續下去，並且每年予以檢討。亭1見上這就是決議草案

提案人所新求的。

二七．第十六届會討論這個問題的經過，明白顯

示職位的公尤地域分配已不能再靠採行一個純粹基於

比額制度的公式來獲得。但是眼前的問題並不是釐訂

一項可以確保後代子孫享有完善地域分配的理想公

式。在未尋得一項可使人人都滴意的公式以前，應准

秘書長一一他自己這樣踏求過一一享有若干年的充分

行動自由，使他可以繼續努力斜正那些仍然存在的地

域分配不干衡情況。

二八．他雖調決議草案前文第二段的逅要性，並

說那些條赦如獲接受，委員會的辯論使將大爲化簡縮

短。決箴草案提案人的基本主張是，除非具有必要的

效率、才幹與忠誠胭準，任何候補人均不得被考慮來擔

任秘書處職位；但是提案人認爲這些椰準絕對必須在

全世界去尋求。誠如波蘭代表在第十五屆會所說，憲

章第一百零一條第三項的兩個緑成份子並非相互排斥
而卻相輔相成，因此絕不應分開考慮。

二九．草案提案人同意秘祖長的意見認爲任何統

計公式，無論在理論上怎櫟動人和有理，都不能在實

際上完全替代本組織行政首長的決覇與良知。既然稻

留長已在其執告書(A/5270，第六十八段）中請求大會

給予指示，解釋有關職員資格方面的癒章條款，並釐

訂應採行的政策，所以草案提案人設法在正文部分舉

出了秘書長可以作爲指導的若干原則與因素。

三0. 提案人選出正文第一段所列原則與因索的

理由，因爲他們認爲這些原則與因素可以得到最廙泛

的協議。當然各代表園盡可以提出修正案，增添共他

原則或因索或將已列任何一項圜去。

三一．正文第一段 (a)幾乎逐字抄襲秘杏長報告

書 (A/5270) 第六十九段 (a)所載的第一項提案案文。

草案提案人僅催在｀｀職員＂兩字前省去了＂國際＂這個形

容同，因爲他們想要把地域分配原則適用於所有職員，

不管他們在哪一槻關或部門服務。

三二．正文第一段(b)更爲具磴，並且大致符合秘

習長報告書第六十九段(b)。如果也像秘書長在其報告
霑第十五段所建職的那樣，給予每一會員國一個至五

個職位的最低額距，那對大多數會員國說，都是一個

風大的改善。關於這一點，甚至那些級付最高額會費

的政府，很客觀地溍去，也甑該承認的。秘書長請求

准予自由支配一百個左右的職位，以便計及那些在共

他兩個因素（會籍及會費）裏未曾獲得充分加權的人口

多寡差異情事。這是會·致委員會特別應該研究的一個

老問題，硏究時當計及若干園家的每人平均所得以及

全盤的國民所得。無論如何，會員國繳充聯合國預算

用途的會費仍應繼繚成爲最軍要的標準，如果新公式

通過，會費所佔名額應爲職位的百分之六十左右。

三三．正文第一段(c) 張調一項無可爭辯的事＇'.f.!t:

雖然視在尙未究得令人充分満意的雛法來決定各職位

的相對軍要性，但該項因素仍然必須予以計及，因爲

那是不言而喻的，例如三個p-1 職位絕不等於躁獨一

個 D-1 職位。

三四．正文第一段 (d) 腑涉到 D-I 級及以上的職

位，其用意在防止某些不平衡現象而最顯著的一個例

證便是一百十一個D- 1 級以上的職位中沒有一個由中

東國民擔任。

三五．正文第一段 (e)嵐理一項極端棘手的問題：

定期任用人員的比例。關於這一點，各代表團懷有大

不相同的意見；決議草案提案人曾設法避免捲入爭端

的漩渦之中，而僅僅指出在任用專業人員時必須防止

將現有不平衡現象加蹋，這似乎是代理秘柑長就職以

來暗中探行的一個政策。定期任用人員的比例本身並
非一個目的，而僅係秘書長應該盡力用以減少現有不

平衡現象並改善地域分配的一種手段。爲了那個理

由，秘留長應享有某種程度的便宜行事之權，俾使該

項比例適應某種特殊情勢的需要。

三六．正文第二段相當於秘書長報告書第六十九

段（e) •乃是一稱有用的改良。

三七．正文第三段僅僙說明一個亭賈，軼然這個

問題每年都要發生，秘蚩長似應定期提出郫告。

三八．依他瑨來，案文中簡直沒有什麼可爭議之

處。它僅僅建瞄照秘書長的荊求予他以指示，而不預

先限制秘杏長與大會的行動自由。到了第十八屆會，

便可須出這些指示已經如何執行了。

三九． Mr. SOARD!（義大利）指出這個問題絕對

不能徹底完全解決，因爲它應該隧蒞秘害處迢個活生

生有槻磴經常不斷的變化與發展而加以審議。

四0. 莪大利代表園完全同意任何職員地域分配

應以憲章第一百條及第一百零一條爲基礎的說法。憲

章規定了兩條跋格的規則：職員對於任何政府或聯合
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國以外的任何當局必須保持絕對獨立；微聘職員時必

須確保具備｀｀效率、才幹與忠誠之最高椋準＂的人士能

爲本組織服務。第一百零一條第三項又規定微聘痹享

人員時，於可能範圍內，應充分注意地域上之普及；不

過這一項規定並沒有其他兩項規定來得那樣嚴格，其

主要目的在於補充第一百條。微聘辦事人員盡可能充

分注意地域上之普及一點， 亭宜上乃係保證全粒辦革

人員獨立不受任何外界髟響的必要措施。

四一 ． 秘舌長強調這個問題不能用單純算術演算

把一個死板的公式運用到極度錯綜複雜的行政情況J::

來解決。那確是一項靈要的眞理。同接地，．花書長很

正確地指出，在軍行分配職位方面以及取得有關政府

的合作方面必須循序漸進。就此而言，所有各政府都
應該噩秘書長在微聘各該國圍民時盡可能有最大的選

擇自由。

四二．羲大利代表團瑨到秘書長報告書所賦的資

料與提案及共在執行任務時始終顯示的公正態度之

後，希望委員會表示它充分相信秘杏長在進行共任務

時還會更進一步改善職員的地域分配。決議草案A/

C.5/L.747 可以作爲一項會贏得大多數代表團支持的

最後案文的基礎。

. 四三．義大利代表團無保留地附和澳大利亞、丹

麥及紐西蘭代表所作的鹿明，認爲任何以目前世界分

成三個力葉集團爲基礎的職員微聘政策都是行不通

的。相反地，秘書處應該噩身於所有分裂之外，並且

向低界梅立一個團結與協箴一一這是秘書處工作順利

必不可少的條件－~的榜樣。

第三委員會菸丈件 A/5277 內就議程項目
八十＊提出之決犧草案所涉錴費問題

(A/5302, A/C.5/941) 

四四．主席依照大會職邛規則第一百五十四條
諮委員會審議第三委員會提出決議草案 (A/5277, 第

十六段）所牽涉的緇費問題。該決議草案規定，大會除

其他事項外，決定將人權方面諮詢服務方案再行擴大，

以便設置至少兩倍於一九六二年度所設置的研究奬金

名額。根據秘書長的節略(A/C.5/94 1 ), 通過該項提

案就要增加開支四O,OO0美元左右，並且在一九六

三年度內增加額外臨時職員費用一六，000美元左

右。

＊人禪方面之諮詢服務。

四五．諳詢委員會在共執告書 (A/5302) 中承認，

通過該項決議草案將使一九六三年度棍算第十五

款一人權工作一一發生一筆最高可逹四0,000

美元的開支，但它建識不必增加第三款一一薪俸及工

査—經費來應付額外職員的需要。委員會也認爲第

十五款的額外支出，應在一九六三年度預算有關各款

核定經費數額內全部設法勻支可將第五編（技術力案）

其他各歆經費移巋第十五款動用。

四六．因此主席建箴通知大會，如果第三委員會

所提決職草案(A/5277，第十六段）通過，第十五款則

將發生一筆最高可逹四0,000美元的額外支出。

不過此種支出當在預算第五編核定經戥總額六，四O

0,000美元內全部設法勻支，可由秘舌長事先得到

諸詢委員會同意將第五編其他各款經費移婦第十五款

動用。

四七． Mr. KITTANI （伊拉克）回憶伊拉克代表

團並未在第三委員會裹支持這個決議草案。現在它也

不能支持主席的建議。第一，嚴格地說，迢件革與技

術協助無關；第二，在還沒有人申箭研究奬金以前不

應該把此種經費包括在艇常預算之內；校爲合理的辦

法是在未實際收到研究奬金的申詰以前，不批准任何
經費。

四八． Mr. ILIC（南斯拉夫）同意伊拉克代表的意

見。

四」L. Mr. HODGES（聯合王國）說，他與伊拉克

及南斯拉夫代表有同感，不過認爲沒有理由不讓大會

知道決議草案通過後所牽涉的總費問題。

五0. Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主羲共和國

聯邦）憶及蘇聯代表團曾在第三委員合中磬朗，它不相

信惡該批准把一九六二年度所設習的研究奬金名額增

加一倍，因此也不相信應該在一九六三年度核定一筆

四0,000美元的額外支出。硏究奬金方案仍在賞

驗階段，所以必須等侯有了確實結果以後方可予以擴

大。因此蘇聯代表團不首在第三委員會內支持該決議

草案，同樣現在也不能批准其所牽涉的經費。蘇聯代

表團將在表決時棄權。

五一． Mr. HODGES （聨合王國）認爲該項提案

個僅在把第三委員會提出決議草案逼過後所涉及的經

費問題通知大會，絕不牽涉到有關經費本身的核准事

宜。既然如此，難道委員會不能不經正式表決卽行決

定通知大會，而將此事的實體留待以後表決嗎？
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五二． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主羲共和國

聯邦）說，如果他能獲得保證 ， 迢項建議的通過不致自

動引起一筆羆聯代表團不能同意的數逹四0,000

美元的額外支出，他就不蔚求把主席的建譏付表決。

五三． Mr. KITTANI （伊拉克）說，既然並非提

箴核接一筆額外經費，而僅提議從一九六三年度棍算

第五編已核撥的經費內設法應付這筆四0,000美

元的額外支出，那末委員會就用不济在本屆會內再討

論這個問題。但是伊拉克代表團堅決反對用第五編核
潑經費來應付第三委員會提出決議草案所引起的閼

支，因爲它認爲這些費用不嫗該比一九六三年度其他

方案有更高的優先權。 因此伊拉克代表園諝求將主席

提案付表決。

五四 U SAN MAUNG（緬甸）說，他將在表決

時楽權。

五五．主席將其提案提付表決。

操希當經以四十票封＊通過，素碓者.::.十一。

五六． Mr . HODGES （聊合王廛）解釋他投票的

理由說，因爲聯合王囪代表匯似乎再也沒有機會來對

此事宜怛表示意見，所以他栗了權。

午拔一時禾五分歆念

第九五四次會議

-九*_;:.年十一月_;::.+_;:.日星期四午前十時五十五分紐約

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十二

一九六三會計年度棡算 (A/512 1 and 

Corr.I, A/5179, A/5205, A/5207, A/ 

5243, A/5263, A/5267, A/5272 and 

Corr.1, A/5280, A/5299, A/C.5/919, 

A/C.5/925, A/ C.5/ 926, A/C.5/ 928, A/ 

C.5/930, A/C.5/931 and Corr.I, A/C.5/ 

935, A/C.5/937, A/ C.5/942, A/C.5/ 

945, A/C.5/ 946, A/C.5/949, A/C.5/ 

951, A/ C.5/ L.726, A/C.5/L.730, A/ 

C.5/L.734, A/C.5/L.736, A/C.5/L 743, 

A/C.5/L.748）（續前）＊

初請 (AJC.5/ L.726）（續前）＊＊

第五徭 ． 技術方案（債完）：＊＊第十三歙．經瘠發展；第

十四款 ． 社含工作；第十五敬．人權工亻乍；第十六

款 ． A共行政；第十七歙．麻醉品管制

＊ 續第九五二次會議。

＊＊賴第九四八次會談。

第五委黃令掞送大令之赦告書稿(A/C.5/L.748) 

一．報告員 Mr. QUAO （迦衲）宜佈報告杏猯

(A/C.5/L.748)第七段須加若干修改：第一，從｀｀若干

代表團溍來.. . "閼始那一句的＇＇似或＂兩字應用＇｀似乎＂

代替；第二， 應將＂加為＇兩字從同一段落之最後一句

內胭去。

二． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主敦共和國聯

邦）說該報告書應該表朋藍聯代表郾不能認可第五篇

下騮攙一筆款項的理由；他建議由他和報告員磋商 ，

起草適當的一段。

三． 主席說他認爲蘇聯代表的提即無可反對。

四． Mr. ALLOTT （美利堅合衆際）建議用｀｀部

分＇，兩字代替第十四段第一句內之＂大部分＂字樣。

五 ． Mr. SILVEIRA DA MOT A（巴西）覺得｀＇部

分＂兩宇不侈正確。

六．經過主席、 Mr. ALLOTT （美利堅合衆噩）
及報告員 Mr. QUAO （迦納）作相當討論之後， Mr.

SILVEIRA DA MOTA（巴四）建議使用＂大是＂兩字。

洪定如設。

修正後之叔告書稿(A/C.5/L.748)紐子通過。

七．土席競技術協助委員會收到該線告省所載
決議草案時，也許還要其他情報；因此委員會也許願

意授權給他，以第五委員會主席及技術協助委員會委
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員的資格，口頭提出該決瞄草案， 並說明該報告書所

禤述的各代表圍的意見。

八． Mr. ALLOTT （美利堅合衆匽）支持這個建

議。

＊定士o謀。

第三委員會於丈件 A/5277 內就鏡程項目

i\-t提出之決議草案所涉經費問題（續
完）＊＊＊

第五委員令提送＊令之寺及告書稿(A/C.5/L.750)

九． Mr. HODGES （聯合王國）建議修正報告書

稿(A/C.5/L.750)第四段，關夫從＂或＂起至(a)分段終

了之字句，並在(b)分段之後列入一個新的（O分段如

下：＂奬學金方案是用一種不正規的方式實行，是去冝

搗有公費可供利用，而不是割撥款項，去滴足各政府

的具體請求＂；瑰有的(c)分段這櫟就樊爲(d)分段。

-0. Mr. KITTANI （伊拉克）說他完全支持聯

合王國代表的建議。

一一．線告員 Mr. QUAO（迦納）接受噸合王國

代表所提的修正案。

修正接凸郝告書稿(A/C.5/L.750)綠子通過。

議程項目七十

人事問題（續前）：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長報

告書(A/5270, A/C.5/933 and Corr.I, 

A/C.5/L.727 and Add.1 and Corr.I, 

A/C.5/L.747, A/C.5/L.751）（續前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C~5/

938, A/C.5/L.749）（續前）

一二． Mr . ZELLEKE （衣索比亞） 說第十六屆會

進行已久的辯論產生了兩種基本考慮：第一，保持職

員效率、能力及品格上最高水準之必要；第二，袞行

決定職員地域分配之頵準尙欠完善。 這兩個原則之間

需有一種平衡，因爲固然沒有人夢想爲了平均地域分

配而継牲職員的效率、才能及品格，但是也沒有人能侈

相信這些品質是少數國家國民所獨有的。爲了這種理

＊＊＊人柚方面之諮詢服務。

由，衣索比亞代表園覺得這兩個原則不但並不牴觸，

而且是相轄相成的。

一三．該代表團充分明瞭秘宙長所面臨的困難，

但是由於一九六二年內所獲的改進，它相信這些困艱

並非不可克服， 並且希望秘書·長繼續努力，盡益在廣

泛的地域基礎上去微聘職員。

一四．進展雖然是有，但是確保平均地域分配的

標準還是不侈完善，衣索比亞代表團歡迎祕書長調査
或告書 (A/5270) 概述了一個大家都可以接受的解決

辦法。衣索比亞代表團方面本願瑨到按地域分配的全

部員額的百分之四十以上都根捩會籍及人口來分配；

它本來也願意瑨到一個固定的最低員額，而不用一人

至五人的辦法。縱然有這些保留，衣索比亞代表團仍

然感覺秘書長的提瞄有足侈的彈性，並將予以支持，

希望可以促成確實的改進。

一五．衣索比亞代表團同意對於秘書長報告書第

二十八段所述的三類職員應該採用一種特別的標準。

技術協助局及特設苯金會的職員地域分配尙有欠妥之

處，但是除去該報告書第二十九段及第五十四段內所

建議的辟法之外，對於特派工作圍或一般事務人員則

不能採用一成不變的雛法。

一六．至於高級的秘書桌員額，則尙無可以確保

平均地域分配的辦法。文件 A/5270 裏面所述用薪額

來衡量職位的辦法似乎並不圓滿。無論如何，衣索比

亞代表團深信秘杏長將考慮在區域基礎上分配這些員

額之必要。

一七．定期職員比例的問題也是一個均衡的問

題；必須要記得，許多關家都不能放走它們有訓練的

人員，長期在聯合國服務。因此衣索比亞代表區覺得

定期職員的比例暱該大些，並且歡迎這穂比例已經增

加到百分之二十五·四。另一方面它並不贊成秘書長

認爲定期職員的比例應該固定在這種數字上面的想

法。

一八．職員地域分配並不僅是一個數學問題；職

員裏面的工作分配也極靈要。非常可憾，似乎並不是

所有職員都已緄充分利用；衣索比亞代表闍相信秘書

長將盡最設法矯正這方面的任何不平衡現象。

一九．聯合決箴草案 (A/C.5/L.747) 贊助秘害長

在他報告魯(A/5270)裹面所提的各項提議；因此衣索

比亞代表涸將加以支持。捷克決議草案(A/C.5/L.749}

承認增加定期職員比例之需要；因此衣索比亞代表關
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也將加以支持。以後如有需要，他將再度討論這兩個

決瞄草案。

二0 . Mr. WALL（聯合王國）說委員會在第十六

屆會給代理秘書長時間去研究地域分配的問題是很好

的，因爲他所提出的赧告四(A/5270, A/C.5/933 and 

Corr . I )都很值得等待。

二一．聨合壬國代表團斟於地域分配問題的藥個

君法都是根據憲章第一百條及第一百零一條。它承認

在盡益嚴泛的地域菇礎上微聘瞞員之重要，以便聯合

國能侈得到各種背境的職員來服務，但是它相信決不

應因爲關懷均衡地域分配而忽略秘書盅具有妓率、能

力並且不受外界影密之需要。該代表圍相信大多數會

員國都贊助這個華本原則。

二二．問題不過是給代理秘書長更朋白的指示；

第一個問題是目前制度應否加以更改，這種制度是在

一九四八年採用的，根據聯合國預算級敖額來決定分

配給各會員國國民的員額數字。這種制度的好處是公

平而合理，而且也簡單，管理起來也有相當仲縮性。

這也顧到了會籍的因素，因爲任何會員國，無踰其繳

款多小，其國民員額的適當範圍都不會少於一至三人。

代理稍書長現在建議將這種最低限額加爲一至五人並

作若干詞整， 來顧到每人收入很低的囪家。該代表園

準備接受迢些提議，舐要不指望秘書長依照一成不變

的數字去華行這個新辟法就行。在此方面，它想指出，

如果所有會員圍都有五位國民充任職員，那末英國國

民可以得到的員額就減到五十名左右，或者其適當範

圍之半。聯合王國職員一向替聯合圈忠誠、幹練而有

效地服務。有些代表園雖然小心避免任何崮接的指

控，但是經常企圖侮蔑這些職員，暗示他們是替聯合

王國政府服務的人員。而有關的人又不能侈回答，所

以這些誹謗就更不可恕。再者頗該記得，玻璃房子襄

函的人是不應該亂投石塊的。

二三．該代表團同意秘書長報告畫(A/5270)第

二十七段至第三十九段內關於地域分配籀法實行範圍

的分析。它特別軍視第三十四段。它認爲將一般事務

人員內的 G-5 員額列入薳個瓣法並無良好的理由；無

論如何，在決定迢棵做以前，必須仔細研究所涉的額

外費用，适種費用無疑是沒有正當理由的。

二四．定期任命的比例已從一九五五年的百分之

十一加至一九六二年的百分之二十五·四。若干年以

前，聯合國裹面的定期任命比較起來是極少的，其數

目之坩加大半是爲了擴大地域分配。然而會員國在繼

續昞這個方向前進以前，應該非常認眞地思索。作爲

一種微聘政策的工具，定期任命是有用的，然而該代

表園對這種合同增加到一九五六年薪俸檢討委員會所

建議的百分之二十以上］表示關懐，如果在可以蕷見

的將來這個比例竟然超過百分之二十五，它就更加嫻

筷。這種解決辦法並非本組織所面臨一切問題的答

案。這可能符合少數圉家的利盆，徂是有如代理秘書

長報告钳所述，還有共他的瓣法。

二节．．持有永久合同的職員乃是秘書處的骨幹。

他知道有任職的安全保障，纔能取得經驗，燕心替聯

合國服務。每年會員國都有槻會來認許這些男男女女

的價值，例如當他們審議向決策戡閼所提報告舌的時

侯。這並不表示定期任命的職員就一定較欠忠誠，但

是他們的作用略有不同：他們把新的觀念和新的沼法

帶到秘害盧來，並且取得經驗，以後其本囪可以得到

好處。這種微聘方法對發展中的國家特別好，因爲這

些豳家不必放走査格特區的人士，去擔任永久職務。

但是就本組織的管理而言，這種方法的優點也就是缺

點。連殺性與經驗都是無可否認的利盆，而每一位職

員又需要相當時間，來熟悉一個新工作 ， 並成爲其工

作險伍中的一個有用份子。將所有因素都加以考慮，

定期任命的最圓滿比例似乎是不超過全怛的百分之二

十至二十五。另外一點是很高的定期合同比例會妨害

聯合國應該給他們專業職員的升遷希睪。

二六．有些代表園說，百分之二十五的比例不足

使發展中國家網聯合國的工作提出貢獻，讓它們有人

在秘壼盧擔任職務。蘇聯代表團要求增加這種比例是

不難了解的，因爲同時它也在抱怨蘇聯和東歐的其他

國家都是職員人數不足。聯合王國代表團認爲發展中

國家的徭要和權利可以在百分之二十五的限度內予以

洒足。實現此事的一個方法是由秘書長在分派定期任

命時，優先考慮這些國家，並將發展中國家國民的定

期任命數字定爲共全郡限額的四分之一。如果孫聯代

表想反對迢個比例，首先就應該要他解釋，何以該國

不像大多數會員國，不願意讓它的公民接受永久任命。

經過一個很長的時期不注意秘告逯職位之後， 蘇聯政

府又改了主意，現在笹年都對這種職位提出非常具體

的要求；但是它仍然不許秘茜長自由選擇求職者，並

且鍇接受定期任命。尤有進者，在過夫一年之內，雖

然蘇聯職員的人數已從五十九人增加到七十四人，加

1 參腮大合正式紀錄，第十一屆會，附件，單行本，文件
A/3209, 第五十四段。
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了百分之二十五，但是在同一期間內又有十一位蘇聯

職員離開了聯合國。

二七 ． 爲了所有這些理由，聯合王國代表團相信

百分之二十五的比例已經很侈， 超過此數是危險的。

因此它盾不出捷克代表臨所提的決蹣草案(A/C.5/

L.749)有什麼伋點。

二八 ． 在總結之前，他要臨然栢絕所謂秘祖處的

組成應該反映所謂世界分爲三大國家集團那種原則。

主張那種＂三頭馬車＂觀念的人要把政策和利盆大不相

同的許多獨立國家混爲一個集團，僅僮因爲它們都有

一個願望，就是既不和美利堅合衆國也不和蘇聯結

盟。迢種方便的解決辦法將使大約相當噸合國所有會

員國十分之一的一組國家取得三分之一會員隔的權

利。而且職員們將成爲一組國家政治利盆的代雷人，

那是大大破壞憲章之事。自然，大會已在以前的届會

否決了邋種危險的主意。

二九 ． 代理秘書長已經提出了關於地域分配問題

的朋白分析， 關於所獲進展的一個令人鼓舞的綠告

書，以及胭於以後行動的積極建議。與其表現急躁，

強加非常詳細而且一成不變的數字公式，使他的任務

更趨複雜， 委員會倒應該鼓勵代理秘書長， 給他爲執

行其提箴所想有的伸縮餘地。因此聯合王國代表團支

持代理秘祖長在他赧告~(A/.5270)第六十九段內所

述的各項提議，並且希望委員會也加以支持。

三0. 橫田先生（ 日 本）祝賀秘揖長向委員會
提出詳盅鎄告書，以及他爲了改善秘盡處職員地域分

配所作的努力。該代表團深知憲章第一百零一條之爾

要性，認爲秘書處的組成應該盡鎰反映會員國大不相

同的文化、傳統及思惹。然而這種理想之宜行不可妨

害職員的效能。有如秘書長所正確指出，地域分配永

遠不可成爲數學練習。秘書長已經在一年之內得到

令人満意的進展，所以日本代表團將來也對他寄存信

心，並且贊助他綠告書第六十九段裏面的各項提議 ；

特別是他在(b)分段內所建議的辦法似乎充分注靈了

種稹不同的因素。

三一 ． 就一般事務人員而言他指出這一類人裏

面，大多數必然是聯合國各掞櫧所在地國家的國民。

對這一類人員賞行均勻地域分配的原則是不切實際 ，

也不相宜的。

三二 ． 就各職位的相對蹏要性而言，他同意秘書

長的意見，認爲一種衡昷制度將產生和目前一樣的分

配恫形， 共出入還不到一個職位。 不過他想指出， 一

九六二年八月三十一日爲止聯合國所聘用的 日本國民

二十五人之中，有二十一人是擔任 P-2 及 P-3 職位。

該代表團欣悉秘書長同意檢討秘書處工作及組織專家

委員會的意見， 2 認爲卽使是在中級職位上有適當的人
數， 乜不能補償高級職員之缺乏， 而且他建議以後隔

時注意這個原則。

三三 ． 最後，就定期職員的比例而言，他認爲百

分之二十五公允而且適當 ； 再高的比例就可能妨害秘

書盧的效率。他總結時強調過去一年內可以沼到的進

展乃是秘書長及其僚屬在大會總的指導之下， 不採用

一成不變羱法， 努力不懈的結果。有如秘宙長所述 ，

這就表明秘書處的組成可以適應會籍及所要逹成目標

之改變而加以調整，男須採取急劇的措施，只要議它

有充分的時間，同時秘書處在徵聘方面的釈極努力得

到各政府必要的協助和合作就行。

三四 ． Mr . MYSLIL （捷克斯拉夫）提出關於定期

職員比例的決箴草案 A/C.5/L.749， 說他要再度說明 ，

該代表圏爲何主張增加目前的比例。爲了本組織自身

的利盒需要迅速改善秘書處職員之地域分配；此點

業經委員會一致承認。這種改善首先可以就新設員額

進行適當的徵聘來逹成；然而這種員額並不太多。退

休一事也可加以利用；然而這不是一種快的辟法。另

外一種可能是替換定期合同届満離開本組織的職員；

徂是這些職員往往是職員人數不足國家的國民， 所以

這也很雛改變現況。實際上， 所有逼種種可能都應該

滙合起來。然而卽使是這樣， 都不會産生卽時的效果。

因此必須找到另外的辦法， 因爲該代表圄絕不考慮建

議開除現有的職員。因此迅速改善現況的唯一方法似

乎是增加定期職員的比例，以便用共他區域和其他區

家的人民代替某些區域和某些國家的職員。如果定期

職員的比例保持百分之二十五，那末職員人數不足的

崮家就只能繳牲其他類似團家，來取得職位， 同時百

分之七十五的職員都完全不受影響。

三五．本組織不但是組成上已有改變，共若干職

務也比以前更加震要，同時另外的職務則減少了瓦要

性。有了一大批專業職員 ， 本組織便失去了適應這些

變化所需要的彈性。遇到本組紕某一方囿工作減少的

情形時 ， 對於秘書處說， 在定期合同屆滿時取消一個

職位，比將一位長期職員調至另一職位較爲方便。在

目前悄況之下，新的方案都需要另設員額，此點業糙

2 同上，第十六屆會， 附件，議程項目六十一 ， 文件 A/
4776, 第七十段。



第九五四次會箴－一九六二年十一月二十二日 195 

許多代表團在辯論一九六三年概算第三章一一薪俸及

工査一一的時候加以批評。

三六．對於經不起·長期失去其公職人員或專家之

服務的許多會員國說，增加定期合同的比例也是有利

的。有些代表團目經暗示，定期任命的職員是來秘宙

處受訓，或者是取得裳際經驗。然而實際上，許多國

家都向秘盡處調派査歷很高的高級公職人員。舉例

說，捷克國籍的秘書處職員就包括一位外交部副部

長，捷克科學院經濟研究所所長，若干捷克輻射專家

也曾在秘四處服務。該代表團不能同意所謂定期合同

持有人不像長期職員那樺勤奮、有經驗或者有査格之

說。

三七 ． 進一步說，宜際悄形是若干國家的國民爲

了種種理由，並不願意接受長期合同。珈合國秘書處

是一個行政槻櫧，以有志於科學的人爲例，就沒有充

分的活動範圍。況且許多國家的國民都不願意永久或

者長期放楽他們本國的風俗及文化；也不願意放楽以

母國諾言敎授其子女；此外，他們有政治理由不願意

在紐約居住，不但尉捷克和斯拉伐克人，就是甄其他

囪籍的人，紐約都是一個非常特別的地方。

三八 ． 另一方面，美國國民在紐的非常安逸，認

爲在秘書處終生工作並無不可－一一迢附帶就說明何以

秘書處內擔任地域分配職位的美國國民百分之九十六
都持有永久合同。聯合王國及加拿大者刃是在語文上、

文化上及傳統上和美國有共同睏係，共政洽及經濟制

度又相類似的國家，共國民安於紐約。 Ffr以在這兩個

國家擔任地域分配職位的一百五十六位職員中，有百

分之八十八都有永久合同。社會主羲國家、非洲國家

以及共他國家國民的t靑形顯然是大不相同的。

三九．把專業人員繒作秘書盧的骨幹是犯了把聯

合園秘杏盧職員的工作及法律地位和一個國家公職人

員地位相比的錯誤。聯合國秘徨處的性質完全不同。

這不是一稹政府業務；造是，或者不久就將成爲所有

會員國根據某種櫟準，設立起來，以應迅速增加之需

要的一個機構。自從聯合國建立以來，世界以及本組

織都有很大的變化。勢力的均衡已經改變。幾十個新

的國家都已綠實現獨立，歷史的滅樊，產生了批界上

三個不同的國家集園，本組熾的會員國增加了一倍以

上，聯合國的任務本身也有根本的改變。雖有這些靈

大變化，若千代表團還是想維持現狀，並且希望很多

的一批職員，保持共職位，並不間這一些人能否應付

新的需要。

四0. 專業人員有利於確保技領上或者所謂職可

上的連繽性。然而聯合國是一個政治組纖， 其所有槻

楷，包括秘書處在內 ， 都有這種政治性。因此就不許

可把若干國家的國民看作可以用來娼理經濟、法律、新

聞事務以及其他方面國際問題的唯一專家。

四一．聯合國無描一定要聘用任何人至退休爲

止，這是必須強調的。大會決瞄案十三（一）第二十五

段規定，永久合同每五年檢討一次。這個大合決瞄必

須切實遵行，而且必須作爲促進秘習處地域分配之改

善的一個有效工具。

四二 ． 該代表團承認爲了確保某些方面工作的連

續性起見，若干人員必須獲得長期合同，不過絕對不

是終生合同。然而這並不改樊下列事宜：就是增加定

期任命比例之要求是完全合理的。

四三．捷克決議草案就是要實現這個目標。該代

表團對於這一個問題是贊成更爲根本的辟法，但是它

顧到若千代表園的建議，提出一個人人都應該能侈接

受的折衷案文，鑒於沒有定期合同比例之增加，就不

可能有地域分配之改善。爲了迎合若干代表園的願

望，捷克草案並未指明應在某一時限之內宜現的目頵。

如果這個決議草案通過一一這只可能有利於本組織及

各會員國一一秘書長就將發親在他繼綰努力改善秘霫

處的地域分配時， 這是一個有用的工具。

四四 ． Mr. LIMA （喀麥隆）說憲章要求職位的公

勻地域分配，其目的在求本組織之和諧，也因爲從全

世界微聘來的職員有節園較爲廣泛和種穂不同的技能

可以貢獻。可是最要緊的是秘揖處要對本組緻忠誠無

貳。稻緝長的首要責任就是微聘有最高效率、才幹及

忠誠的人員。憲章也矚望他在盡可能廞泛的地域基礎

上，根據效率、才幹及忠誠各種考噬，來微聘職員。

四五．秘書長提議定期任命的比例在最近的將來

應該保持百分之二十五左右，該代表團表示讚許。但

是這個比例應該在以後相當時間，地域分配問題不怎

接嚴軍的時候，大大地提高某至加（音。當然，任何組

織爲了確保工作效率及連繽性，都需要相當比例的專

菜人員，他們多少年來，已經有寶貴與無從替換的經

驗。國際肚會在國際行政上逞遠欠完善，所以凡是不

鍇促進秘書處更高的效率， 而且也改善整個國際行政

制度的任何悄況，都應設法加以保持。

四六．眞正的國際文官最要緊是能侈以本組縞的

利盎爲先，而以本國或本區的利益爲次，並且能榜從

當事人或當事民族以及本紐纖的觀點來瘟他所遇到的
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問題。他務必要有這些品格，如果他要能侈在有事時

對任何問題逹成最公平的決定的話。

四七．因此該代表團不能贊成一種地域分配方

式，把秘書處職員依照他們本國的政治思想一一肚會

主義、資本主義或中立一一來分成三類。這種制度事

實上會損害秘書處的公正無度及共對本組纖的忠誠。

公勻地域分配的目的並不是要去延糢世界上的政治分

歧，或者把這些分歧移殖在國際組織制度之內一一相

反地，這種制度本是要減少這些分歧。

四八．該代表團感謝代理秘書長自從就任以來爲
糸4正職位上地城分配尙欠均衡情形所作的有效努力。

在解決此間頲上有待完成者尙多 ， 該代表團也贊成秘

書長建跟將來所遵循的各種原則 (A/5270 , 第六十九

段）。

四九 ． 聯合決議草案 (A/C.5/L.747) 提供了一個

極好的討論苯礎。正文第二段和第三段都非常熏要，

因爲經常檢討秘徂處、技臨局、特設莘金會及兒窕某金

會職位上地域分配之改進情形是必要的，特別因爲會

員國的數目已迅速增加。

五0. Mr. CHERNYSHEV（蘇維埃沚會主義共

和圍槨邦）說委員會各代表都希望逹成一個大家郝可

以接受的解決辦法，並且本涪妥協精胂來工作。因此聯

合王國代表兗認爲可以在他陳述中使用完全不適當的

名詞諸如＂蘇聯集團＂等，未免可憾。這種集園是沒有

的； 不但如此，蘇聯代表園從未提過例如＂美國集囷＂，

而是說世界上有三類不同的國家存在。

五一．該代表團從未像聨合王碣代表所說，對西

方國家作侮蔑的指控；它祇是引證革實， 而事宜確是

秘書處百分之七十五的職位都是西方國家國民所佔

有。孵合玉國代表希望維持現狀是可以理解的，然而

社會主義闞家不能同意繼縦那種不合時代的情況。正

和聯合王國代表所說相反，蘇聯很願意它的國民參加

秘報處的工作，它向人事處盧長所提査瀝優良的候選

人名單就是證明。

五二．就聯合決議草案 A/C.s/L.747 而言，共中

若千段落 ，諸如前文第二段以及正文第二段和第三段，

該代表固都很可以接受。他很能侈了解提案人提出該

案的動機」他們也代表其際民在秘書處所佔員額不足
的國家。該草案提案人雖然很明自祉會主竣國家在秘

舌處的人員都詆是定期任命，仍詆想重新分配這種短

期合同 ， 這樣肚會主羲國家區民所分配到的職位之比

例必然就會減少。這不是一個公平的解決雛法。

五三 ． 只要百分之七十五的合同都是永久的， 肚

會主義國家、中立國家及發展落後國家都不會在秘蚩

處有充分的職員，所以唯一的圓滿解決癖法就是逐漸

取消永久合同。祗有這樣，秘書處纔能眞正代表所有

會員國。進一步說，永久合同的制度並不足以鼓勵工

作之改善。

五四． Mr . WALL（聯合王國）說他並不反甄蘇聯

代表所引的數字；他舐是指出，後者所建議去糾正地

域分配不勻的方法詆對肚會主教國家有利，而無和於

中立和發展落後國家。而且像蘇聯代表團在本委員會

第九五一次會議的情形， 宜稱在目前的組織之下，秘

書處大牛是爲西方園家的利益服務， 這是顯然誹謗西

方國家以及身爲這些國家國民的秘書處人員。

五五． Mr. KITTANI （伊拉克）說那個聯合決職

草案 A/C.5/L .747 沒有一個地方提到定期任命 ， 而且

絕不想把這種合同的比例保持爲百分之二十五。

五六．提案人知遁捷克代表打算提出關於定期任

命職員比例的一個特別決諾草案，他們本身的案文只

限於討論是另外一件事的職員地域分配問題。這两個

草案並非互相衝突，委員會可以通過兩者。也許可以

說決瞄草案 A/C.5/L.747 正文第一段 (e) 分段和定期

任命職員比例的問題相關聯， 但是該分段的涵改則是

支持蘇聯代表園的立場的。

五七． Mr. SILVEIRA DA MOT A （巴西）說聯

合決跟車案A/C.5/L.747 的提案人提出該案並不是因

爲他們的國家在秘書處的職員不侈多，或者因爲他們

想增加或減少任何國家國民所佔有的秘咢處員額， 而

詆是替秘書長照他本人所請求的情形，概列他在設法

料正秘書盧地域分配上仍然不均的情形時可以遵循的

各種原則及因素。

午梭十:::.時五十五分歆令
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第九五五次會談

一九＊＝年十一月二十三日星翔五午前十時五十分嬅約

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

鏡程項目七十

人事問題（續前）：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長報

告書(A/5270, A/ C.5 / 933 and Corr.I, 
A/C.5/ L.727 and Add.1 and Corr.1, 

A/ C.5/ L.747, A/C.5/L.751）（積前） ；

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5/

938, A/ C.5/ L.749 and Corr.1）（續 前）

- . Mr. AL LOTT（美利堅合衆國）說， 秘書長提

出了一個優異的赧告杏 (A/5270) 並且已經認眞注恋

地域分配問題之實體， 不過美國政府並不完全同意秘

書長所提出的意見。

二．美國代表團固然承認改善地域分配的必要 ，

但是一向認爲微聘方面的首要考慮，在替本組織羅致

具有效率 、才幹及忠誠之最高糖準的職員 ， 那就是說，

不能把這些因素檄牲來作爲迅速宜現炭泛地域分配的

權宜之計。 憲章第一百零一條第三項第一句所說的首

要考慮和挑選職員時注意地域普及一點絕對不相牴

觸，而且美國政府一向都支持秘書長爲改善地域分配

而採取的行勱。

三． 據美國代表園瘡來，憲章第一百零一條第三

項所作的指示是對秘害長一人而發的， 鎦根究柢， 一

定要由他來解釋。大會不妨對秘書長提出意見 ， 或者

對他在徵聘方面所採的任何行勳加以批評，但是大會

絕不應企囧對他執行憲章指示的方式給予詳細訓示。

如果大會這樣做就違反了第一百條的精神，因爲該條

規定職員應該不受一切政治影善。爲了這種理由 ， 如

果福制秘書長接受一個徽聘上的呆板數學公式或者過

分明顯地裁定他所應該考慮的所有因索，便是危險的。

四．那些根擒憲章第一百零一條第一項企囿否認

秘書長在微聰上負有完全責任的人應該注意該項所說

的＂大會所定章程＂一向都是職員服務規程和條例， 其

內容只與職員任用以後的情況或服務有闞。 從來沒有

人建議由一個本是政治极構的大會來處理職員任用事

宜。早在第三屆會時，第五委員會就已在共赧告魯內
明認， 宜行第一百零一條第三項所訂原則的權萁屬於

秘魯長。

五 ． 談到秘書長報告四的痰體， 他說秘書長並不

以爲在斜正職員地域分配不平衡情形時， 應該把人口

當作一個單獨因素來考慮，這一點很耐人尋昧。秘書

長指出，最小和最大的會員國 ， 在人口上的出入是非

常之大的， 有四個國家佔了會員國人口的一半以上，

另外三個又佔去了百分之十。另一方面，大的有三分

之二的會員國，人口卻都不到一千萬， 所以把人口當

作一個因素，對它們並無多大好虞。

六 ． 此外 ， 所有撒哈拉以南非洲國家一一二十六

國一的人口只佔全磴會員噩總人口的百分之五， 阿

拉伯國家的人口只佔百分之三 ·三，十九個拉丁美洲國

家的人口只佔百分之七以下。蘇聯及共盟國所佔不到

百分之十一， 而且只有五個亞洲國家有二千八百萬或

以上的人口。

七．但是秘也長也看到了會費攤額是職位分配的

一個決定因素， 而人口在決定會費攤額時並非不闢蜇

要，因爲凡是笹人平均所得低下的噩家，會費攤額 ，

都會調整減少。比如說， 兩個國家的全國國民所得相

同，那麼那個人口較多的國家會費攤額就較少，因此

共所佔的職位也就會被認爲應比那個人口較少的國家

爲少。爲f4正適用那種辦法進行職位地域分配所引起

的不公尤情形起見， 秘書長建議給他一百個預備或者

"流動＂職位(A/s210, 第二十五段）。美國代表團準備

接受該提案。不過只有在某種特殊情形下， 當人口已

是決定每人平均所得低下國家會費最後分攤比額的一

個因素時， 作爲一種校正辯法，纔可以把人口視爲和

職位之公尤地域分配問題多少發生了一點膈係。

八 ． 美國代表團非常靈靦有一批國際專業職員來

作爲秘書處完整及獨立的保證。因此它難然不無猶豫，

還是支持在一定期間內將定期合同比例定爲百分之二

十五的提箴，因爲秘書長認爲如果要改善地域分配的

詰，那種措施是必要的。但是美園代表團反對進一步

增加那種比例的任何提案，因爲再沖淡專業制度，對
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現有職員的心情以及合格人員之微聘都大有妨害。爲

了同一理由，他不能支持捷克決瞄草案(A/C.5/L.749

and Corr. I ），因爲這個草案將減低秘舌處的欬率而且

妨害其獨立。

九．美國代表園覺得微聘的責任在秘書長，而不

在大會， 所以它倒贊成那個聯合決哉草案(A/C.5/

L.747)讚許秘書長的報告書，並腈他繼繚努力去改

著地域分配。目前的案文，據提案人說，是完全符合

秘書長線告書的，而寅際上不過是探用了秘書長的若

干結論和建議；舉例說，該案沒有提到一般事務人員。

美闕代表團將對該決識草案提出兩件修正案，很願意

各提案人保證他們的案文對共中所未提到的那些秘書

長建職並無意採取否定的態度。

-0. 他讚揚目前替本紐織服務的專業人員。他

們的地位遠不如各國國內專業人負的安全，而且帶有

多半仍不確定的各種危險。在被緊張情勢及各種甑突

搞得四分五裂的世界裏，他們卻接受了單只本消本組

纖利盆行事的沉重査任。

--. Mr. ROMANOV（烏克蘭蘇維埃肚會主羲

共和國）說，烏克面在秘留處的職員本來應有三十人，

而賁際上不超出五人，卽使只是因爲這一點，他也感

覺不得不在目前辯論中說幾句話。秘密長願意盡力使

職位之地域分配臻於圓滴，當然很令人鼓舞，但是他

的綠告揖中有若干問題未緄充分硏究，其結果他的提

議就可以有各種不同的解釋。

一二．舉例說，雖然第十六屆會曾有建職，可是

報告書中並沒有增加定期任用職員比例的提譏，這是

可遺憾的。從秘書長報告書(A/5270)第二十七段最末

一句可以君出，這個問題未經徹底研究。關於地域分

配原則應否對某一類職員適用一層，大會本身似乎並

不必有所決議；舉例說， 這個原則顯然應該適用於各

種志願捐助方案人員以及一般専務人員。

一三．雖然迢個報告書第六十五段說，過去幾年

以來大會苷鼓勵增加定期任用人員，但是秘書長仍然

想要保持定期合同的比例爲百分之二十五，而且他不

能提出有力的理由來替他的立場辯護。所有膈於國際

專業人員制度好處的一切討論，彷彿使人覺得聯合國

是爲共職員而存在的，共袞，適得其反。

一四．堅持要讓秘糍長在各種人事問題上享有更

大行動自由的各代表團，似乎並不了解痿章第一百零

一條已經給他相當廣泛的權力，讓他能侈料正在職位

分配上所發生的不公正情事。不幸， 仔細檢討私留長

報告書卻找不出用來料正烏克蘭和許多共他國家受過

害的那些不公正情事的瓣法。實際上，西方國家還是

在秘書麻保持涪它們的支配地位，妨害了肚會主義國

家和中立國家的利盎。

一五．因此，他反對那個聯合決議草案 (A/C.5/

L.747)。雖然伊拉克和巴西代表都說他們的意思是要

避免有爭論的問題，並且指出他們的案文沒有提及定

期任命，可是糙後發生的討論卻表明了許多代表園都

不滿意那個案文，因爲共中只提到秘書長的某些提

議。

一六．委員會必須設法創造種種能移釀秘書長及

秘書誔徹底研究職員地域分配的條件。爲了這種理由

最好照美國代表所說，僅鑒悉秘害長的詳盡報告害，

並且請他繼繽努力去檢討此事，並向大會第十八屆會

具報。

一七．他希望聯合決議草案提案人熏新考慮其立

場，並且計及捷克代表團所提的那個決議草案 (A/

C.5/L.749 and Corr . I) 。

一八． Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）說，秘杏長

身爲行政首長，負責順利推行秘去處的工作，並負有

全責甾罰地域分配問題的質際解決辦法，他以這個行

政首長資格來向委員會提出了它在第十六屆會要他編

製的那個執告書(A/5270)。所以大家也應該從這方囿

來把報告書加以研究。

一九．若千代表團認爲秘書處的職位應該根據世

界上某些政治和軍事分野來分派， 依照職員隸籍國家

是'iiii:會主義國家＂、＂中立國家＂或＂西方軍事同噩成員

國家＂來分派。 竒倫比亞代表團濯不出政治思想或軍

康同盟對於秘書處職員的地域分配能侈有什麼闞係。

那樣就不再是地域分配問題，而是政治和軍事分配問

題，而且在那種情形下，就無從阻止秘舌長一一舉例

說—依照種族或宗敎的楔準來挑迦他的職負。第五

委員會本質上是一個技術機描， 而迢種大而無當的觀

念只能髟響其工作的嚴靈性。唯一正當的分配乃是秘
書處文件內所考慮的那穂分配，也就是純粹的地域分

配。

二0．秘杏盧職員必須認爲是純粹國際性的，因

爲憲章內沒有任何一條，使人可以有其他霜法。薪倫

比亞代表囷的主要腺切是職員們都應該具有忠幸所要

求的效率、才幹及忠誠等等條件，而不注意職員們的

原籍國、政治思想或者他們本國政府所訂的軍事同盟。
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二一．不過，哥倫比亞代表團也承認有使秘舌處

職員具有相當地域代表性的羲務，特別是最近加入本

組織的新國家照理應有若干國民參加秘宙娼工作。

二二．地域分配雖然軍要，但是和取得效率、才

幹及忠誠最高標準的首要要求來比較，卻還是憲章第

一百零一條的一個次要考慮。從該條可以明自，只有

在地域分配不影響專業職員效率的情形之下纔應計及

地域分配，如果因陞濫的障礙而降低工作情緒，那末

專業職員的效率就將受到妨害。

二三．哥倫比亞代表團非常重現此點，若千代

表，特別是泱大利亞、加拿大、厄瓜多、以色列、聯合王

國，尤其是丹麥代表，都首在第九五二次會職加以闡

明。

二四．秘召長報告書在共他方面不失爲改善地域

分配的一種覓要努力，但是哥倫比亞代表團抱憾共中

提到了可能直接影響職員工作情鍺的兩件事情：一件

就是採用定期任用制度，一件就是微聘新職員擔任高

級職位，而且爲數要比專業職員所佔者更多。

二五 ． 事實上，除非新職員參加本組撒，把它作

爲他們的專業，而不僅想要受到一種短期訓練，以便

在幾年之後回到他們本國的文官系統內作更有敖的工

作，那末，他們便不能眞正成爲本組歇的一部分。無

論如何，這種訓練乃是一種技徽協助的事悄，而不應

在秘書處進行。只有在沒有其他方法得到必要的導門

人員時，或者只有爲了執行臨時任務，秘書長纔應任

用定期職員。但是定期合同的一只使用，特別是在高

級職員方面，勢將減少專業職員的陞澁猥會，而降低

其工作情鍺。這樣也減低效率，因爲定期任用的職員

會在他們剛剛開始認識本組織的時候，完全失去他們

對於工作的興越，原來那時他們已經在準備離職了。

比外，那種政策耗費極大，因爲聘用只有兩年的職員

鉰可享有三個月的支薪假期。

二六．其次外界聘來的職員往往擔任比較高級的

職位，其實這些職位通常本應給予服務很久而且工作

也令人満意的專業職員；遠要附帶說明一點，這些專

菜職員往往不得不自行擔任理論上派給新聘職員的一

部分工作，因爲新聘職員對本組織不熟悉，而且並不

是個個都有必要的知識。依照職員服務條例第四·四

條規定，在填補空缺時，應該充分顧到已在噸合國服

務人員之必要資歷及經驗，如果不遵守這個條文，結

果就會過分加蜇現有職員的負擔，減少他們陞遷的槻

會，破壞眞正國際專業的既念，並且使職員們對本組

織喪失一切信心。

二七．秘書長是不能對這種悄形負責的，因爲若

干會員國經常迨反憲章第一百條第二項跟他施加壓

力。如果會員國承認秘書長應孫秘書處行政的全責，

那麼，持平而論它們就不能在他執行任務時加以干

涉。因此唯一籀法是誰秘書長全橈斟酌處理此問題，

聽任他去解決，一面顧及那些想要本國國民擔任職員

各國的願望，一菌也不妨礙茁有職員的利盆。基於這

些意見，哥倫比亞代表區將支持秘告長在他執告白內

所提的各項建瞄。

二八．土席諮委員會注意捷克決議草案 (A/
C.~/L.749 and Corr. I)法文本正文(c)分段第二郡分

業已修正如下： `` et a n"off r i r aucun cont rat de ce 

type aux haut s fonctionna i res du Secre t ar i at" 0 中女、

英文、俄文及西班牙文本均將照此修正。

二九． Mr. MORRIS （賴比瑞亞）讚揚秘書長線告

書 (A/5270), 因爲該報告畫引起了可以把前此似乎互

不相容觀點撮合起來的希望。事質上，就秘霍盧職員

的地域分配而言，顆然已有氫要的進展。

三0. 但是就非洲而百，頼比瑞亞代表團恐怕大

家過於注厙了區域的分配而忽略了國家的分配，特別

是綠牲了撒哈拉以南國家的利盆，而偏熏了其他非洲

園家的利盆。憲章第一百零一條所定嚴格地域分配的

概念不可被政治或地區分配的概念所代替。更具體地

說，他指出秘害處所聘用的兩名賴比瑞亞國民之一還

沒有得到定期合同。整個非洲大陸已獲充分分配，計

佔所有職員的百分之五·七，但是所分配的職位大多

數都只由兩個會員國的國民所擔任。代理秘書長本人

知這，若干國家在目前的發展階段之下，不容喪失它

們僅有少數幹練人才的服務，但是等到它們前進後，

它們就可以向秘書處保送較多的國民。鑒於這種情

形，賴比瑞亞代表團希望不在現階段採用任何過分刻

板的微聘雛法。

三一．爲了同櫟的理由，賴比瑞亞代表圍相信定

期合同的比例應該加到百分之三十。舉例說，這稚合

同在商界是很普通的，似乎並不絲亳妨癡各種企業的

效率。在聯合闕裹面，逗種合同可以使發展中國家的

國民得到親自觀察一個世界組鏇工作的救會。賴比瑞
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亞代表團希望增加定期合同的比例也可防止一兩個國

家獨佔非洲所分得的大多數職位。

三二．他爾用來決定適宜額距的解法，倒主張少

注誆人口因素。除去秘書長赧告宙第二十三段所說的

各項考慮之外，發展中園家儘可以希望其緇濟地位之

改善，而不必希望其人口的大量增加。

三三．捷克決議草案(A/C.5/L.749 and Corr. I) 

似乎反映一種矛盾。大家總以爲保護個人很周到的一

個社會主義國家會建議一種擔保職員永久就業的辦

法。

三四．無論如何，發展中國家不信任任何算術公

式，因爲那個公式一定要根據目前的情況，也就是說

根據一種不公允的職員地域分配，很可能延續苞的或

者製造新的不干衡情形。賴比瑞亞代表園支持秘書長

報告書第六十九段的提葳，因爲迢些提議將來似乎可

以満足賴比瑞亞對於職員地域分配一事的願望。如果

委員會全髖都採納那種觀點，那麼代理秘書長就可以

執行他當前的棘手任務，而不致妨害秘書盧目前所用

專業職員的利盆。

三五．他答覆捷克代表的一個問題，說他對於定

期合同比例以及決議草案 A/C.5/L.749 and Corr. 1 所

發的評論不應視爲修正案。

三六． Mr. LIVERAN （以色列）說，他將避免檢

討此事所牽涉的菡本原則，亦不擬從事若千代表想用

來代替切宜遵守憲章規定的那種數字遊戲。秘留長

向大會提出了怎樣改善秘書處職員地域分配的鄭軍意

見，做到委員會所要求他做的事情。事實上，委員會
要他去找一種丹方，而不說明病悄。現在委員會至少

可以仔細檢討秘書長在他報告書第六十九段內向它提

出的那些提議。

三七．辯論期間所提出的各項提案及建議大半都

是根據憲章規定的，特別是第一百零一條的規定。該

條條文百經被人整條或部分引述，而且被人接用和解

釋來替種種說法辯護。然而有不可否認的一點，覓致

效率、才幹及忠誠的琭高標準是： ｀｀必要＂，而在微聘職

員時於可能範圍內注意地域之普及， 只是＂軍要＂，同

爲義務，前者要較後者更強。無論在任何情形之下，

一個｀｀軍要＂的考慮都不能比一個＂必要''的因素佔先。

可是非常奇怪，委員會關於人事問題討論全不涉及職

員的査格；反之，代表們對於地域分配問題倒說得詳

細極了。顯然地，主襯的考慮戰勝了邏輯，這也不足

爲奇，因爲一個會員國希望它的國民能在聯合國任

職，畢竟是很自然的。雖然如此，一年又一年，委員

會討論的結果卻歪曲了憲章所用字句的意竢，或者引

入了憲章內根本沒有的字句。舉例說，憲章起草人說

到｀｀於可能範圍內應充分注意地域之普及＂而目前所用

的字眼則是＇玄：尤＂地域分配。同樣地，若干代表團想
甩思想或政治的分野來代替地域的分配。因此，秘書

長有時不大浩楚委員會的意向，是可理解的，而他的

關切已經在他綠告書第六十九段的提議衷反映出來。

第一個提諾的字句和憲章非常近似，可是從第二個提

議的第一句霜來，就可見本來是直截了當的觀念，後

來已被人歪曲到什麼程度。代理秘宙長指明他所說的

是＇＇秘書處本部＂顯然是想拒絕將地域分配原則適用於

其他槻關的問題。＇同樣地，他提到｀｀專門職位＂，大的

是想表示他並不認爲應當對一般事務人員也宜行地域
分配的辦法。在此方面，他將不軍述擁護代理秘書長

立楊的各種理由，因爲其他代表業已說得非常明白。

後來案文裏面，用了｀＇公允地域分配＂一詞，這不是從

任何華本文件接引出來的。每一個會員國對於什麼是

公允地域分配，大的都有本身的觀念，而卻未說明那

個名詞的意義爲何。用了＂公允＂一辭，宜際上就給了

秘菩長相當的斟酌餘地，承認不是要他去做不可能的

事恫。大家畢竟不能要求秘曾長去製造一百一十個次

長的職位，來滿足所有會員國。

三八．計算適宜額距的方法迄今都以會費癱額表

爲根據。他雖然並不替那種方法辯護，但是他還不相

信各方所建職的共他聨法比它更好。他也不相信一個

國家的人口可以決定它對國際肚會所作貢獻的價值和

熏要性。就本組熾的會籍而言，他一向認爲一個會員

國如果願意的話，就可以有人在秘書處服務。歸根結

柢，他反廚將這些因素的相與靈要性，煚爲一種躅板

的數學公式的任何企圖。委員會當然可以希望秘簪長
履行責任，但是它不能要求秘書長製造奇蹟。就它本

身來說，它鼯該澄清這一個已經變得非常混亂的局面。

關於地域分配原則，現有各種新穎而卻不很合理的解

釋。有些代表團堅持將該原則適用於其他機關，如像

國際法院的書記官處；其他代表團又希望將這原則適

用於秘書處的每一階層。若干圍家雖然強調這個原則

的震要性，但是同時又要求它們身爲成員國的區域經

濟委員會只應在有關區域內微聘其職員。還有其他代

表團談論公允的區域分配，但是如果各種職位在某區

域的圜家之間分配得極不均勻，這一種概念就亳無意

義了。
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三九 ． 情形顯然非常混亂。爲了消除這種渥亂， 爲烏克闓代表的建議完全合理。但是各決瞄草案的提

委員會應該集中注意秘書長的各種提議，並且絮他已 案人如果維持他們的提案，他也許要決定再度發言。

有的成韻和他以後的計劃表示搬括的意見。因此他認 午後十;::.. n寺五十五分歆令，

第九五六次會議

一九六.::.年十一月 .:::.十三日星期五午亻支三時五十分紐約

主麻： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

鏡程項目七十

人事問題（債前） ：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長報

告書(A/5270, A/ C.5/ 933 and Corr.I, 

A/ C.5/ L.727 and Add.1 and Corr.1 , 

A/C.5/ L.747. A/ C.5/ L.751, A/ C.5/ 

L.754）（續前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5/
938, A/ C.5/ L.749 and Corr. I）（續前）

- . S i r Susant a DE FONSEKA（錫蘭）說，在第

十六屆會中，蘚聯代表確切誣明秘書處職員的地域分

配情形是嚴這地一面倒的。不論蘇聯自身對這種事態

頲負何種責任， 無疑地過夫一年內情形頗多改善，如

秘書長緘告舌(A/5270)所顯示者。最高級員額方面已

經有了靠大變更，新委派的此等員額半數以上係來自

東歐及非洲國家。同時 ， 幾乎有百分之七十的會員國

已經與適當額中位數接近或已超過該數，而且預期將

來還可進一步改善。

二．第十六屆會中關於這個項目的辯論異常激

烈，這種情形大牛是由於當時的秘書盧沒有得到相當

多的會員國的信任，這些國家覺得它們的意見未獲充

分的考慮。可是，錫蘭代表圓認爲擬議的補救這種情

形的｀｀三頭馬車＂統法不個完全不能接受，而且絕對是

危獫的 ； 它不僅與憲章不合 ， 而且公然違反憲章。秘

蚩處須有執行決策戡關的決定的能力，不得損害。無

論如何，這一類的補救籀法已不再需要，因代理秘書

長自第十六屆會以來所賞施的更改，旨在恢復會員國

的信心。就是在第十六屆會意見十分分歧的時候，各

方普遍認爲有恢復信心的必要，現在這一點大體上業

已做到。

三 ． 秘盡長在共報告西第六十八段及第六十九段

內提出的各項建箴似屬妥善， 應予一個公平的試行槻

會。他在該報告書第十三至第二十五段內討論秘書虞

工作及絹鏃審査專家委員會在共報告冉1 內提蟻的公

式，該公式明智而實際。錫蘭代表團支持專家委員會

的提議，卽 ： 在決定員額的地域分配時 ， 人口應爲一

個因素，但軍要的因素應該是會籍及會費。秘杏長所

建議的新公式應予試行，共成果由第十八屆會加以評

估。

四．可是，現在的職員結櫧不應變動太苯， 因爲

這種變動會損害本組纖的效率。無論如何 ， 變動是不

需要的，如秘書長報告西第九段所顯示者。終身從業

職員必須繼糢描成秘宙處的一個十分軍要的郡分，而

且應該向他們保證，祇要他們忠宜地爲本組纖服務，

他們的權盆就會有保障。目前的定期任用職員所佔比

例少許超過百分之二十五一些，在現狀下是合適的，

但也不得超過太多了。

五 ． Mr . MARSCHIK （奧地利）樂意贊同聯合決

議草案 (A/C.5/L.747），它給予秘酋長以他所畸求的

明確的指示。他支持前文第二段，內中十分貼切地提

及憲章第一百零一條第三項。值此秘書長須爲 日 盆增

多的特派團物色職員之時 ， 軍要的考慮不是職員的睾

籍，而是他們的效率 、才幹及忠誠。伊拉克代表在第九

五三次合議上提出決職草案時很正確地說，效率、才幹

和忠誠不能被視爲任何一國或一區所獨有。爲了這個

理由，第一百零一條第三項關於地域分配的第二句應

睍爲第一句的補充， 該句規定辦事人員之届用應以求
逹效率、才幹及忠誠之最高標準爲首要考慮。前文第

四及第五兩段提及職員地域分配之現狀有失平衡，須

1 大會正式紀錄， 第十六屆會，阱件，議程項目六十一，文

件 A/4776 。
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加斜正；但現在所佔員額有嚴靄不足情形者舐有一個

區域－東歐。因此，該兩段應與前文第三段合在一

起溍，在該第三段內大會欣悉代理秘書長已1财行的改

善。第十一段內的附表及表一(A/C.5/933 and Corr. I) 

顯示此等改曾頗爲鼴大。

六．奧地利代表對於決職草案的正文雖大體表示

贊同，然藥就文字方面建購幾處更動，以査改善。正

文第一段(a)內，｀｀職員＇，二字前或可增添｀｀團際＂二字，

藉使該段與秘書長報告書 (A/5270)第六十九段(a)相

一致。正文第一段(b)第一句內，＂地域分配之均衡＂一

語前或可增添｀｀受地域分配限制之職員，其＂等字櫟，藉
使文義更加顯朗。關於這一黜，奧地利代表團認爲會

費一項仍應作爲決定地域分配的主要因素，因會費委

員會於擬訂分攤比額表時所計及之各項考慮範圍至爲

廣大。然會費委員會所未計及的會籍及人口兩項亦應

予以充分的瘋硯。

七．奧地利代表建議，正文第一段(d)內｀＇區域組

成＂等字櫟，應以＂地域分配＂等字樣替代，又正文第一

段(e)內＂向減少不足額方面＂一語或可以＂計及較妥善

地域分配之需要＂一器替代。

八．決議草案既沒有說朋地域分配原則應否適用

於一般事務人員類職員，正文內或宜增添一段，認可

秘雷長在其執告靄第六十九段(c)內所提建議，卽一般

事務人員類各等職員應不在地域分配範圍之內。此類

喊員具有特殊腦責，從本組織會所所在國微聘顯校方

便。

九．奧地利代表歡迎一個革實，卽決識草案沒有

企圓提出蘇聯建議的三分法公式；爲了若干理由，奧

地利代表團堅決反對這個概念。他認爲個別不隸屬於

兩軍事集團的國家各有自己的政治瑕念，特別將所有

國家硬性地分隸這採三個集團，殊不足反映各囷在政

治溉念上的服大的差異。這個公式如經通過，則每當

若干國家自一集團轉入另一集團時，秘書處的組成便

須不斷加以更改。這個公式似又假定今日世界的劃分

將永久存在，而這個假定非奧地利代表所能贊同。爲

了這些理由，他認蘇聯的概念是不現實的，技術上是

行不通的，政治上是不能接納的。

-0. Mr. CAIMEROM MEASKETH （柬埔寨）

說，秘書長應委員會在第十六屆會期問向他提出的睛

求提出報告書一件，大家應向他慶賀。可是他要表示

一些意見。第一，文件 A/C.5/933 and Corr. I 附表一

所顯示的合宜員額限度，完全根掂分攤比額表計算，

這是很不幸的。可是，在沒有其他標準的情形之下，

採用會費的因素是可以諒解的。採用秘書長在共報告

害(A/5270)第六十九段(b)內所提議的公式，焦疑地

會改善這種悄況；這種公式反映第十六屆會期間委員

會未能逹成協職的兩件決瞄草案2 的實質。這個公式

將適用於大的百分之六十的秘舌處職員，這是一個很

令人淌意的比率。

－－．秘書·長提職由他定期檢討技協局、特設基

金會及兒竟基金會改善職員地域分配情形所獲進展，

殊堪贊同，但柬埔寨代表團認爲不應將志願捐款作爲

樑羋，因爲用了迢種標準就不可能確保此種職員得到

眞正的公平地域分配。

一二．柬埔寨代表論及長期合同時說，詆有富裕

國家纔能永不需要願意以秘書處工作爲其終身事業的

國民的服務；發展中圍家及新近獨立國家卻不能雛到

迢一點。他力面，定期合同使那些國家的國民在返國

前得到一個獲致可貴經驗的機會。爲了這個理由，就

定期任用的職員硬規定一個最窩限額是不適宜的。

一三．代理秘書長自就職以來的幾個月中，已將

職員的地城分配悄形大加改善；他應該有充分的自由

去完成他已順利箔手癖理的工作。秘書長仍應舐有一

人，因其他任何辦法僞足以使秘钳麻解體，而且必然

使開支增加。

一四． 最後，柬埔寨代表支持秘書長在共緘告書

第六十九段內所提出的各項建瞄，並支持聯合決議草

案(A/C.5/L.747) 。

一五 ． Mr. HASRAT （阿富汗）憶及在第十六屆

會期間委員會未能就本項目通過任何決議案。現在委

員會所審議的三件報告書 (A/5270, A/C.5/933 and 

Corr . I 及 A/C.5/938) 顯示，在謀求解釋委員會的意

顆時，代理秘書長大大地改苦了過去一年內秘書處職

員的地域分配情形。文件 A/5270 第八段的附表顯示

這稚改善誠然頗多。阿富汗代表希望此種趨勢會繼繚

下去，並予以加強。

一六．至於擬就地域分配問題通過的公式，阿富

汗代表憶及他的代表團一其地主張爲了會籍因素最低

應佔五個負額，又它曾在第十六屆會期間參加提出十

三國決議草案3內中規定此項原則。阿富汗代表團壑

決維持這種立場。它贊同秘書長關於各職等員額相絮

2 同上，諾程項目六十四，文件 A/5063, 附件壹及貳。
3 同上，附件貳。
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翦要性的意見，而且它樂意支持秘書長報告窋 (A/

5270)第五十八段內的陳述。

一七 ． 憲章第一百零一條第三項所規定的原則並

不衝突，阿富汗代表團十分靈焉根據那些原則分配會

員國應佔員額的描法，而且它贊成將地域分配原則適

用範圍推炭，及於所有國際性職員，包括在志願方案下

雇用的職員。一般事務人員類職員，如秘畫長報告霫

(A/5270)內的數字所顯示者，包括六十三個國籍這種

地域分配悄形差堪令人滿意，雞則阿富汗代表園仍舊

認爲 G-5 類應列入地域分配範圍。 Mr. Hasrat欣悉定

期合同的比例已增至百分之二五·四，遂使代理秘害長

能將職員地域分配力園的不平衡狀態大爲改善。

一八．阿富汗代表希望第五委員會逹成一個全體

意見一致的決定，俾使協助秘害長爲謀求進一步改善

這種悄況而作的努力。最後， Mr. Hasrat支持聯合決

議草案(A/C.5/L.747)及捷克斯拉夫決瞄草案(A/

C.5/L.749 and Corr. I ) 。

一九． Mr. SANU（奈及利亞）說，奈及利亞代表

團認爲聯合圀新會員國不翎須在秘宙處較低各階層中

佔有名額，而且須在決策階層佔有名額；它對於秘書

長爲促進自不足額地區微聘職員工作而作的努力，加

以讚揚。然較高各職等仍有潁予調整的必要。

二0. 奈及利亞代表郾及共他十二國代表團在大

會第十六屆會所提出，膈於地域分配問題的聯合決識

草案3前文第二段說明一項原則，卽具有才幹與忠誠的

人士在性界各地均可物色到，奈及利亞代表欣悉秘書

長接納該原則。奈及利亞代表團將根據該決議草案正

文第三段內列舉的原則與因素評估秘嚳長在其報告魯

(A/5270) 第六十九段內所提關於地域分配問題的建

議。

二一．聯合國的力是在於接納憲章第二條第一項

的規定，卽本組織係基於各會員團主權千等之原則，

因此，奈及利亞代表團認爲對會籍因素的軍現程度應

較秘湛長現在的建瞄中所表明者更明確地加以規定。
任一會員國如在聯合國秘盡處中舐有不超過五名的國

民，則不得視爲超額。

二二．秘禥長在其報告名第六十九段 (b) 內建議

的專門人員類員額公平分配的公式固應予以試行，然

奈及利亞代表認爲與會費因素相較，對人口因素應逐

漸更加重現。

二三． 秘杏處各類員額的相與覓要性，應予強調。

關於這一點，奈及利亞代表認爲迄今爲止，爲微聘目

的計及的菇本因素不利於撒哈拉以南各國的非洲人。

在 P-4 員額中，這些國家的非洲人只佔十二名，共中
五名係南非人，又在 P-5 員額中他們只佔五名，共中

三名係南非人。奈及利亞代表團不欲建議降低徵聘糖

準，但特別認爲非洲侯迦人如在所有其他方面都合格，

不應以年齡腦係而不得擔任較高職位。照目前情形來

說， 一個非洲候選人已在其本圜公務員任用制度中擢

陞至最高職位，然被認爲只適宜於在秘書處中擔任一

個 P-2 或 P-3職位。還有一點應該注意，卽：如衣索

比亞代表所指出，倘高級職位擔負的責任不熏，則地

域分配殊無意羲。如果倍僮作爲裝飾品，沒有一個國
家願意將共國民膝諜出來爲秘也處服務。

二四至於 D-2 以上職等員額，奈及利亞代表樂

意接納秘盡長在文件A/5270 第六十九段(f)內提供的

保證：尤共在秘書臨各較高職等方面，秘街長將竭共

所能確保員額的服泛公千分配。然捩他瑁來， 在若靈

維持現狀的倩形下，目前的不平衡現象就不可能予以

f4正。關於這一點， 奈及利亞代表要促請秘書長注意

行政及預算問題諮詢委員會提送大會第十二屆會的關

於秘宙處高級員額編制問題的報告書。｀倘若聨合國採

取任何行動，可能使忠誠服務的終身從業的職員大失

所筮 ， 它就犯了背信的錯誤。同時， Mr. Sanu 認爲秘

書長應竭其全力調整現有不平衡狀態，委派在 D-2 以

上職等不足額的國家的國民補實因合同期滿或死亡或

退休而發生的任何懸缺。秘書長必須擬訂確宜計嚮l,

以便就此方面採取卽時行動。

二五．奈及利亞代表團認爲從所有各國微聘國

民， 尤其是從具有志願方案正在協助解決的經濟及肚

會問題的發展中國家微聘國民，足以裨盆此項志願方

案。秘害長在文件 A/5270 第三十九段稱，他擬就志

願模關就會費糠準而言職員地域分配問題的進一步改

良情形每年向大會提具報告， Mr. Sanu 認爲爲公允起

見自宜給予秘書長時問，以便就此問題訂出公平解決

摒法。

二六． 至於定期任用職員問題，奈及利亞代表在

文件 A/5270 第六十五段內察悉此類職員的百分比已

增至二五·四，因此已符合向第十六屆會提出的十三國

決議草案3正文第三段 (e) 內的建議。奈及利亞代表園

認爲目前殊不宜預爲此等員額定一確宜數字，此事應

交秘書長斟酌處理。爲非洲國家計，至少就目前而言，

不宜與定期任用職員所佔比例問題過於敎條主袈。爲

4 同上，第十二屆會，駙件，議程項目四十一，文件 A/3762 。
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了建國任務，發展中國家殊難議出有才幹、有緤驗的

職員來擔任秘宙處的終身職業。況且鑒於園內的槻

會，這一種終身職業也不能吸引此等圍家有才具的國

民—雖則隨涪非洲許多國家的高等敎育的發展，這

稱恫況不會永遠持續下夫。

二七．奈及利亞代表要向美國代表保證：決議草

案 A/C.5/L.747 的提案國於草擬其案文時，渴欲避免

如第十六届會期間在委員會中發生的那樣激烈的辯

論。擬出一件使各代表團都滿意的綜合性決議草案，

是不可能的。他方面，如果將現在迢件案文和在第十

六屆會上提出的十三國決議草案作一比絞，就可知這

提案國已經勉力擬出了一件折衷性提案，它們希望這

件提案會爲委員會極大多數委員所接受。

二八．美國和奧地利代表建議，此項案文應軍申

秘畫長的建謫，卽一般事務人員類各等職員不應列入

地域分配範圍內，奈及利亞代表不認爲依從此項建議

是明智的。奈及利亞代表團接納秘否長的陳述：他將

力圖依循公平地域分配原則微聰所有國際職員，包括

一般事務人貝類職員在內。他贊同秘也長的意見，也

認爲地域分配不能降爲數學公式，事寅上多牛須蔵秘

書長怎樣解釋大會關於此問題的決議案而定。

二九．奈及利亞代表固然同惰捷克斯拉夫決識草

案(A/C.5/L.749 and Corr.I)中所表示的覿點， 但他

要保留其意見俟日後再發表。

三0 . 最後，奈及利亞代表支持以前幾位發言者

對秘露處職員表示的讚揚，並深信他們將專心一意地

本涪憲章第一百條的意旨執行付託給他們的任務。

三一 ． Mr. GANEM （法閑西）感謝決瞄草案A/

C.5/L.747的提案國誠摯並在大體上令人滴意的努力 ，

擬成了一件折衷案文，藉使委員會打開第十六屆會時

所造成的僵局。就事實而論，該屆會的辯論並非全無

結果，因爲它使秘書長提出綠告書(A/5270)一件，而

決議草案大牛就是根據那個毅告舌擬具的。闞於造一

點，他認爲該提案既提及該鎄告袒第六十九段（b) ，它

也應提及第二十五段共中載有關於人口因素之分析。

倘若這個因素不加以明確規定，就可能繼續發生回到

第十六屆會所採極端立場的危險。

三二．代理秘書長在就職後不足一年內採取了種

種步驟，提案國有鑒於此，對該赧告害的信賴是應該

的。事宜上所獲進展較此等數字表菌所顯示者爲大。

因此法團代表支持案文前文第三段所表示的讚賞，並

認爲烏克蘭修正案(A/C.5/L.751) 第一項提議胭除該

段是不對的。

三三．就高級員額而言，聯合國第一次有了兩個

來自撒哈拉以南的非洲國家的次長，其中一個來自奈

及利亞，另一個來自迦納。這並不意床箔非洲國家的

要求可視爲完全滿足。日後必須考慮非洲其他地區國

家的權利。

三四．法國代表對於東歐國家不滴它們在次長一

級上僅佔一個員額一節，不能予以支持。如果大家記

住：慍管貝爾格來德和莫斯科或基輔之問在政治上有
敢見， 可是就地理及歷史兩方圍而言，南斯拉夫是東

歐的一部分，因此可知在委派了一個東歐國家的另一

個際民充任會所的次長員額後，現在該區域在次長一

等中已佔了四個員額。

三五．伊拉克代表對於自中東國家微聘的高級職

員的比例較小，會兩度表示不滸。 Mr. Ganem 要指出 ，

秘書長已任命一位阿拉伯瞄合共和國國民爲次長，而

且以最冝要在裁軍方面的職務委託給他。鑒於這位次

長的出身、文化及宗敎，法國代表想知造是否不可說

他不僅＂代表＂北非，而且也＂代表＂中東許多國家。

三六．代理秘書長在任命新的工業發展專員時 ，

選中一個委內瑞拉人， 這是由於他的精力充沛的個性

及資格一一儘管拉丁美洲國家的國民已在次長一級上

佔了兩個員額，共中一個在拉T美洲經濟委員會內。

三七．據 Mr . Ganem 的意見，代理秘書長所任命

的次長一級全部人員令人甚爲安心，足證大家可以完

全信託他。法國代表深信當政治發展已至可設置中東

經淌委員會時 ， 該委員會的首長將由一個中東國家的
國民擔任。爲了這個理由，法國支持決蹣草寀A/C.5/

L.747，該草案給予秘去長所需的行動自由。

三八．法國代表建箴，前文第一段不要祗提及大

會決議案一五三（二），而可引述該沃議案前文第三段

中極重要的一節，指出秘書虞可從各會員國各種不同

文化優美之點及技術才能的專長中獲得極大利盆，因

該節解釋憲章內何以列入地域分配的觀念。除此以

外，該節或可在委員會就審議中項目提送大會的執告

震內，加以引述。

三九．往年法蘭西代表團一貫主張增加定期任用

職員所佔的比例。現在它的立場固仍相同，然它不頲

反對秘書長的意見卽在不久的將來超越百分之二十

五這個比例，殊屬不智。這個百分數雖非最高限額 ，
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然法蘭西代表團不能贊成捷克斯拉夫所提決議草案

(A/C.5/L.749 and Corr. I) 內關於此項百分數應予增

加的建謫。 Mr. Ganem 深信秘書長如果認爲必要的

話，自會提高目前定期任用職員所佔的百分數。

四0. 爲了聯合國的量大利盆計，應該有侈多數

目的終身從業職員，若以維持秘宙處的國際性質，而

撤銷大盡終身從菜員額必會影響職員的工作情豬。同

時，法國代表認爲允宜促請秘書長注意永久合同每五

年須加以實際裂核，如捷克斯拉夫案文所建議者，以

期確保解事人員保持共對本組纖的有用性。因此他建

議報告員至少應將捷克斯拉夫決瞄草案內提出的有盒

論點載入委員會報告書內。

四一 ． Mr. KITTANI （伊拉克）答覆法蘭西代表

所提關於中東在秘書處高級職位中所佔負額問問，他

指出他早先所稱該地區在 P-5 職等以上的職員中未佔

一缺一節，完全是根捩秘也長報告書(A/C.5/933 and 

Corr .I)內的附表一。該表列了十一個國家，據代理秘

書長的意見， 這些國家描成通稱爲中東的地域。法蘭

西代表所提及的次長隸屬於緹該名單明確除外的一個

國家的國民。

四二 ． Mr. SILVEIRA DA MOT A （巴西）說，聯

合決歲草案(A/C.5/L.747)提案者之一的巴西代表團

在大磴上支持代理秘魯長的各項提識(A/5270, 第六

十九段）。它認爲職員的地域分配固然尙有改苦的餘

地，可是這些提議如經賞施，足以提高料正目前不平

衡狀態的速度。巴西代表圖尤其同意一點，卽在逹成

秘書嵓員額的公尤地域分配上，會費因素不能作爲唯

一的或首要的考慮；這個因素如果勉強適用，足以損

害聯合國的民主性質。他方面，每一會員國僅憑會籍

至少得到一至五個貝額，是合乎邏輯的。巴西也贊成

探用人口作爲逹到地域分配目的的一個因素，而且主

張這個因素最好得到較之秘霫長提案內所給予的爲大

的靈現程度。可是，巴西代表本羞妥協糯神準備接納

秘杏長赧告書第六十九段(b) 內的提職，但每一因索

的相對虞要程度須定期加以檢討。巴西並且同意地域

分配應推嚴至志願方案；可是不應該用一個硬性的公

式5即加在這種方案上面。最後，巴西代表團認爲一般

事務人員類各級職員不應列入地域分配範圍內，但應

繼續依循一項微聘原則，卽在地域方面應盎可能力求

普及。鑒於所涉財政及技術方面的困雖， G-5 等員額

仍不宜列入適用公平地域分配原則的一類員額中。

四三．秘雷處的大部分職員仍應按終身從業原則

徽聘，以期確保秘書處的效率、獨立性及國際性。秘

害處在會所及外地工作人員的才能、忠誠及獨立性業

經證實， 大會應憤電確保秘書處工作人員的工作情緒

與效率不致因該處結檔變更或預算節減而受到不利影

響。終身從業任用較合乎聯合國的理想。爲了這些理

由，巴西認爲在可能範圍內，定期任用對長期任用的

比率應穏定於百分之二十五。誠然，如私簪長本人所

指出，來自若干圍城集團的終身從業職員的人數應予

增加，以期進一步改善地域分配和減少職員的大攝

更替。因此巴西代表圍不能支持捷克斯拉夫決瞞草案

(A/C.5/L.749 and Corr. r ) 。

四四．聯合決謫草案的主要目的，在就達成秘書

處員額較佳地域分配而施行的政策方面，向秘書長提

供指導。秘留長應繼續享受充分的行動自由去施行這

些政策，而不損及行政效率，同時在逹成公平地域分

配的目標時不得損及職員的才幹及忠誠。聯合決議草

案沒有包括秘書長在共報告菩內提出的一切提識(A/

.5270，第六十九段），這一事賈並不暗示提案國對該報

告書任何郡分採取一種否定的態度。它們僅描試圖強

調這些提議，因這些提議構成一般協識的一個可接受

根據。它們認爲秘書長報告書反映向羞正確方向進行

有了長足的進展。因此， Mr. S i lve i ra da Mota 籲階

烏克闃代表頂行考慮共修正案(A/C.5/L.751 ）。酮後

他將就美國修正案(A/C.5/L.7.54)加以評論。

四五． Mr. ALLOTT （美利堅合衆國）接納巴西

代表所提供的保證，卽聯合決議草案(A/<;.,5/L.747)

的提案國沒有絮秘霫長鎄告魯(A/5270)的任何部分

採取否定態度。美國修正案(A/C.s/L.754)的目的在

就秘書長於適用人口因素於分配秘書處本部專門人員

類員額時所當遵行的政策作一更明確的規定，同時重

擬聯合決議草寀正文第一段（e）內閣於終身從業任用

的建議的措辭，使之成爲向秘害長提供意見， 而非

一項指令。經美國修正後的建譏將反映委員會中的

一般協瞄，卽終身從業制度應予維持，不足額的情形

應予啟善，但須不損及職員的才幹及忠誠。倘提案國

接受美國的修正案，則美國願對聯合決箴草案投贊成

票。

四六． Mr. EDWARDSEN （挪威）說，他欣然支

持聯合決議草案，因爲它是一項有節制的企圖，期就

否則艱於解決的問題逹成一個折衷榴法。秘書長對於

迢件草案應覺滿意，尤其因爲它［魯然認可他的報告書
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(A/5270)中未經它明確提及的那些郡分。挪威本來認

爲最好將案文加以修正，使它更密切地符合秘蚩·長賓

際所說的話，然挪威仍將對它投贊成票。由於它是一

件折衷性的提案 ， Mr. Edwardsen 籲詰委員會對案文

盡可能少作一些實體方面的更改。照現在這個案文，

決箴草案實係一種暫時協議，應令大多數會員國感覺

満意。

午4友六時赦令

第九五七次會議

一九六.:::.年十一月.:::.十七 日星，A.:::.午前十時五．．十分紐給

主麻： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目七十

人事問題（續前）：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書

長報告書(A/5270, A/ C.5 /933 and 

Corr.l, A/C.5/L.727 and Add.I and 

Corr.1, A/C.5/L.747, A/C.5/L.751, 

A/C.5 / L.754, A/C.5/L.755）（續前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5/

938, A/C.5/L.749 and Corr.l）（續前）

-. Mr. MAHMOUD （阿拉伯聯合共和國）述
及，在第十六屆會中，阿拉伯聯合共和國代表園曾是

關於職員地域分配問題的十三國決識草案1 的提案國

之一，同時美國代表團提出了另一件沃瞄草案。2 由於

經證明不可能達成協議，委員會僅訥代理秘書長以決

蹣草案及討論的內容爲共指針，踏於第十七屆會向大

會提具他B目於改善職員地域分配的方法緹審慎考慮過

的意見。秘書長執告書(A/5270)答覆了大多數會員國

的正當關切和在第十六屆會提出的各項問題。秘書長

於泛論地域分配問題時，警告大會以純數學方式處理

這個問題的危險，並且指出據他的意見，秘書處的組

成無須訴諸激烈措旋卽可加以調整。 阿拉伯聯合共和

國贊同此項意見，且要強調各國政府在此本上的合作

的獵要。

二．此外，秘書長很正確地強調，會員國所繳預

算攤款不應作爲應予計及的唯一頵準；在本組織中的

1 大會正式紀錄，第十六屆會，附件，議程項目六十四，文

件 A/5063, 附件貳。
＇同上，附件妾。

會籍及人口也是決定因素。秘書長的建議有些是和在

第十六届會中提出的十三國決議草案第三段的規定相
一致的。時間和罷驗大概會證明秘書長在其報告書第

六十九段(b)分段內提出的建蹣的正確性。

三．至於各圉在秘書盧高級職位中所佔名額問

題，欣悉秘書長承認若干國家在秘舌處低級職位內所

佔的足侈名額不足補償共在高級職位內不佔名額的現

象。希望秘杏長在適用此項原則時會磴察一項事實，

卽目前若干區域在秘書處中決策職位上所佔員額殊爲

不足。

四 ． 至於定期任用職員所佔比例問題，阿拉伯

聯合共和國代表團深知秘禥長渴睪保持職員的獅立

性一一這是秘盪扇發揮有效作用的一個先決條件， 將

此項比例維持於百分之二十五左右。可是，應該尤許

私書長有相當的自由，以便於需要時改變此項百分數。

會員國的國民廊有因在秘宙處服務得到經驗之利，迢

對於會員國是有利的，但他力園秘書處也應得到職員

工作之利，這也是必需的。

五．最後，秘書長對於將地峨分配原則適用於一

般邛務人員類最高一等的職員這種辦法是否朋智，表

示懐疑。 至於志願方案、技協局、特設蕊金會、兒章恭

金會及特派團的職員，阿拉伯聯合共和國代表團察悉

秘書長提出的論據殊局正當，故暫時不擬促請採取任

何特殊措施。

六．非洲及在某種棍度內東歐尙未在秘四處中佔

有足侈的名額 ， 然若干令人鼓舞的跡象已頗明顯；考

慮到已經做的事項及秘書長的建議，阿拉伯聯合共和

國代去詔爲秘書長所採方針是正確的。

七． Mr. SOL TYSIAK （波蘭） 厙述波曲代表團

認爲秘書處是聯合關的一個行政檄腸，它的職務是根

捩其他槻關的指示摒事，辦事時須審慎地弇風所有會
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員國的利盎。只有會員國在秘書盧中都佔有適當的名

額，秘書處纔能辦到這一點。於提出聯合決籤草案 (A/

C.s/L.747)時，伊拉克（第九五三次會議）及巴西（第九

五四次會議）代表奮涪軍指出他們希望對秘書長提供

指導，俾使他能正確地分配員額，又他們的決瞄草案

和捷克斯拉夫所提的決歲草案(A/C..s/L.749 and 

Corr .I)之間並無牴觸。波蘭代表圍不慨疑他們的良好

的用意，但不知逾他們的決議草案如何能付諸實施。

很朗顯，秘書長爲逹成較公平地域分配而作的努力的

對象將以一九六三年度核定的大約一一四個新設員

額，於定期合同屆滿時出缺的員額及少數永久任用員

額爲限。有努力之處極小，因爲要記住還有十個會員

國完全沒有佔到員額，而且幾乎有三分之一的會員國

不足額。再者，聯合決職草案提案國沒有打算將地域

分配原則適用於 G-5 貝額。就這一點而雷，美國代表

團提出的修正案(A/C.s/L.7~）甚至更加明晰。如果

核准這件提案，它將意味羞輕蔑按適當額距作地域分

配的原則，如大會第十五居會所通過者。爲了這個理

由，波蘭代表團希望騸合決瞄草案提案國及美國代表

團接受它的補充修正案 (A/C.5/L.755), 這件補充修

正案的主要目的在確保地域分配原則適用於一般事務

人員類的 G-5 職等。波蘭代表團另希望能使秘書長在

將其報告書第六十九段內提及的三個因素合在一起時

無須應用硬性的公式；它認爲如果大會給予私杏長以

充分的行勱自由，他是能侈解決這個問題的。

八．波蘭代表園和其他許多代表團一樣，已經表

示了一個意見，卽永久任用合同所佔比例太高。在預

期噸合國總將擁有一二六個會員國的時侯，把定期合

同的比例限制於百分之二十五，將意味湝剝亭新會員

國一切機會在秘書處中佔有員額並在本組織的工作中

發揮共充分作用。由此瑨來，永久任用合同的比例不

正常地過高，宜爲改善地域分配的障礙。有些代表團

溧恐永久任用合同的減少會降低職員的效率，可是它

們應該記住，繭到一九五二年，永久任用合同僮佔鉋

人數的百分之三十五，但無人抱怨秘書處無效率。況

且，定期合同所佔比例遠不足百分之二十五，有些人

便認爲已逹到的最高限額。持有定期合同的三二二名
職員，在據人事主任稱受地域分配限制的大約一，节

00個負額中，僅佔百分之二一·四。一渲i.00個員

額的數字與文件 A/C.5/938 中引述的數字間的差數，

無疑地是調往技協局、特設基金合及聯合國其他槻關

工作的職員數目。附帶說一句：如果這些員額併入文

件 A/C.5/933 and Corr. I 第六段的附表內，卽可知

員額的分配與於西歐及北美而言，甚至比乍瑁起來更

爲有利。這些考慮強調捷克斯拉夫決識草案(A/C.5/

L. 749 and Corr. I )的價值及靈要，波蘭代表團無保留

地支持它。如果聯合決議草案 (A/C.5/L.747) 的提案

國及美國代表國接受波蘭代表圍的補充修正案(A/

C.5/L.755), 則波蘭代表團也擬對該決議草案及美國

修正案 (A/C.5/L.754)投贊成票。否則，它將支持烏

克蘭代表提出的修正案(A/C.5/L.75 1 ) 。

九． Mr. KOLBASIN （白俄羅斯蘇維埃肚會主義

共和國）認爲秘杏處及聯合國共他槻腦職員的地域分

配悄形令人至爲不淌。舉例來說，負責技術協助的棣

爛是由一小組西方國家的代表來指導，而社會主義國

家雖然希望作出貢獻，也得不到這種掞會。因此，秘

書處的短成必須加以改組，而且爲了終止一個國家集

團的支配，世界上三個主要國家集團必須都佔有名額。

這將意蛛恙冷載的結束，和适成楓會以便在痼際管制

下逹成徹底裁軍及發展技術協助。然後秘書處縐會成

爲一個眞正的國際機腸。早在一九四五年舉行聯合國

國際組織會職的時候，蘇聯、美利堅合衆國、聯合王國

及中國就曾提議秘書嵓由秘揖長一人及副秘書長四人

負責指緝，各該人員均由大會根據安全理事會的推薦
任命。這個提案本來是爲所有會員國的利盒計，可是

不幸沒有得到必需的三分之二的多數。在需要徹底改

革的時候，值得一提，這種提案曾經提出來過。反對

此項改革者磬稱情況正在一年一年地改善，但委員會

現有的文件未許所有代表園都同樣地表示樂觀。美國

及其盟國的國民仍逞佔據济決策職位，而且只要有幾

近四分之三的職員持有永久任用合同，員額分配的情

形就幾乎不可能加以殺HE。白俄羅斯代表希望永久任

用合同的數目可減至最低限度，也許甚至減倨到零。

本組紕可信賴會員國提供有才幹、有效率的職員，這

些職員回到他們本國時又會對他們的政府提供可貴的

服務。爲了這些理由， Mr. Kolbasin 願支持捷克斯拉

夫決瞄草案(A/C.5/L.749 and Corr. I), 內中載有改

善職員地域分配的實際建議。

-0. 聯合決瞄草案 (A/C.5/L. 747) 的提案國承

詔蜇大的不干衡狀態繼續存在，但它們沒有提出特定

的建瞄，僙僅宜佈了若干指導秘當長的原則。可是，如

果提案國接納烏克蘭代表所提修正案(A/C.5/L.751),

則白俄羅斯代表團願支持該決議草案。如果美國代表

接納波閽補充修正案 (A/C.5/L.755）， 則白俄羅斯代

表團也願支持美國所提修正案(A/C.5/L.754) 。
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－－．最後，白俄羅斯代表要指出，在秘書處職

員中只有兩個自俄羅頫國民，而就 G-5 職等以上員額

而首，白俄羅斯的適當額距是六個至十個。 Mr. Koi.

basin 希望不久的將來白俄羅斯的國民會佔有適當額

距內的員額。

一二 ． Mr. WALL （聨合王國）對於瞄合決識草

案(A/C.5/L.747) 的提案國煞費苦心地提出了一件旨

在崟可能少引起爭鎦的案文，予以讚揭；可是據他霏

來，美國代表團提出的兩件修正案 (A/C.s/L.754) 足

以改善該提案的起草而不致越出提案國的意向，也不

致越出決瞄草案本身宗旨。對正文第一段 (b) 的修正

案有一優點，卽此原案文更近於秘舌長本人在共赧告

書(A/57:20)第六十九段內提出的建議所用措辭。架正

文第一段 (e)的修正案充分反映提案國關於這一點的

意向，但它所用的語句避免暗示大會干涉秘帯長在憲

章下的責任。

一三．在聯合決戩草案正文第一段內，提案國故

意促聃注意它們所特別靄藏的若干原則及因素。聯合

王國代表團鑒於提案園在共決議草案內沒有對秘杏長

報告書的任何郡分提出爭論，爰認爲正文第一段首旬

可增添數字，以査改善，指出在秘書長報告雷的範疇

內促睛秘書長注意若干獨特的原則及因素。

一四 ． 聯合王國代表認爲正文第一段 (d) 內最好

不明自提及 D-I 職等的員額，同時案文內最好保留秘

書長本人所用字句；秘齿長在其隷告杏內慬僅提及秘

書處各高級職員。現在的正文第二段未列入秘書長執

告書第三十九段所提及的與志願方案行政首長諳商一

節。假定這個遺漏無意阻止秘留長從事此項諮商，聯

合王關代表認爲該段的文字是可以接受的。

一五．聯合王國代表團將對烏克蘭蘇維埃祉會主

峩共和國代表圍所提修正案 (A/C.s/L.751) 投反對

票，迢件修正案將完全削弱決瞄草案，並使提案國爲

擬出一件可徭一般協職的案文而作的努力歸於無效。

這件修正案的通過也將意捒蒞大會担絕満足秘書長的

諮求，對於他爲推廣職員地城分配所作不斷的努力不

予以指導。

一六．聯合王國代表團也拒絕接受波蘭代表團所

提補充修正案(A/C.5/L.755) 。

一七．至於捷克斯拉夫代表團所提決蹣草案 (A/

C.5/L.749 and Cor r. I), Mr. Wall 認爲現在委員會

既無必要也不適宜就定期任用職員所佔比例單猯通過

一件決議案；秘拼長希望最近的將來將渲個比例維持

於大約百分之二十五 (A/5270, 第六十五至第六十七

段）。

一八．至於個別無限期任用合同每五年覆核一次

的提巖聯合王园代表促請委員會注意聯合固鏴備委

員會報告書第一九九頁上的第五十九段及第六十段，

烏克蘭蘇維埃肚會主羲共和國代表 Mr. Manuilsky是

該委員會噩主席之一。器備委員會認爲，除非能予辦

事人員以在秘蚩處終身從業的保證，否則各國許多最

優秀人員將裹足不前；又倘辦事人負僅係暫時由其本

國政府調用而其前途仍有賴於共本團政府，則欲求這

些人員將其本國特殊利盒完全慍於國際利盒之下，亦

屬不可能。翎備委員會的拮論認爲大部分職員應由願

在秘書盧終身從業的人士緑成，且應予以無限期任用

合同，惟每五年須覆核一次；又職員一經任用，不得

藉口須諜出空缺以另委其他國籍的人士填補或蒔口與

該職員自身工作無關的共他理由而予以解聘。3 聯合王

國代表團探信，其時對國際文官制度概念的軍靦仍苞

是完全正當的。

一九．誠然，籌備委員會本身奮提出這個每五年

疫核一次無限期任用合同的主意，在一個眞正的國際

文官制度概念還沒有充分發展的時候，這種措施似乎

是很合理的。後來大會通過了聯合國職員服務條例；

並且議定合同的覆核廊依條例第四條第五項和職員服

務細則有睏規定籀理。現在服務細則規定，永久任用

應在此種任用下第一個五年服務期游時加以翌核。 大

家沒有理由須瞎大會建謫秘宙長每五年從事此項覆
核。僅僅爲了推廞地域分配而試圖製造若干空缺是不

可能的。捷克斯拉夫代表本人就否認有這種意圖。

二0. 聯合王國代表團同情發展中國家願向秘也

處提供職員，儘管目前它們中有許多覺得還不能長期

讓出其合格的國民，以便在瞄合國中終身從業。可是

Mr. Wall 認爲如果定期合同的比例維持於百分之二

十五，則這些國家當能對秘禕處提供職員。聨合王國

代表團曾緹提出，它認爲秘茜長在任用定期職員時，

顯然會儘先任用發展中國家的國民；同時發展中國家

的需要經與所有那些較發展國家合作，不難満足，因爲

後者能長期議出共合格人員在秘書處中終身從業。在

過去一年內任用的一三八名定期職員中，四十八名是

東歐國家的國民，這些國家通常不自視爲發展落後。

聯合王國代表囷建議已發展閩家員額配給數中的定期

3 聯合國籌備委員會莪告啓(PC/20），第八章，第二節，第

五十九段及第六十段。
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任用職員不得超過四分之一，這不是企圖代這些國家

決定政策，而是反映聨合王溷的一種廁切，卽發展中

囷家應該有一個公平的機會以增加秘書處中它們的國

民人數。聯合王國代表團不能了解何以東歐國家仍蓓

担絕供給人員充任終身從業職位。

二一．決議草案 A/C.5/L.749 and Corr. r 正文

(a)及(b)兩分段不能分開萊審議。將今後訂立的永久

任用合同數目限制於最低限度的提案，不僅蓖接推翻

迄今所遵行的政策，而且將來當發展中國家最終能侈

向秘書盧提供終身從業職員時，該提案會妨礙這些國

家滿足此項願望。

二二．捷克斯垃夫決瞄草案的通過，會對於整個

聯合國不利，起且不足以適應發展中國家的需要。跗

該決議草案投若成票，將等於拒絕接受秘杏長的忠告

及結論，而地域分配問題的最好的解決雛法是信賴秘

也長，不是使他的任務更加困難。

二三． Mr. CHERNYSHEV（蘇維垛沚會主羲共

和國聯邦）說，討論的情形顯示西方國家渴欲緋持秘書

處的現狀，而這種現狀是對它們有利的，因爲百分之

七十五的受地域分配限制的貝額是保留給它們的噩民

的。他方面，這些廠家十分願意建議置行分配定期合

同，此項合同佔受地域分配限制的員額總數的百分之

二十五，如此減少了蘇聯和肚會主峩國家的員額配給

數。私書長赧告四贊成將永久任用合同所佔的比例維

持於百分之七十五，也完全反映西方國家的立場。

二四．蘇聯代表團認爲不得不反對這些圜家所採

取的立場，同時要福調須遵守憲章第一百零一條，該

條規定員額廊作公平的地域分配。 Mr. Chernyshev 不

認爲委員會應就職員的地域分配問題通過一件特別的

決籤草案，但如果它決定這樣做的話，該決箴案應規

定逐潮減少和最終取消永久任用合同。有一種議論主

張用這一纇合同可以微聘到具有最高能力及才幹的職

員，但無疑地這種職員能侈在世界任何一國微聘到，

袞無需給予他們終身合同。秘書長本人並無永久任用

合同。

二五． Mr. MUZIK（捷克斯拉夫）詵，他完全支持

波蘭代表團所提補充修正案，將地域分配原則適用於

一般事務人員類最高一級職員(A/C.s/L.755) 。

二六．自從大會第五屆會以來，換言之，卽在過

去十三年內， G-5 類的職負一面受地域分配原則的限

制，現在並無改變這種情形的正當理由。美國及若

干其他西方國家一一它們的國民佔大多數 G-5類的員

額一一顯然試圖阻止將這個重要的職員類列入它們各

自的限額內。

二七． G-5 和 P- 1 員額兩者並無重大差別，後一

職等卽替代以前適用地域分配原則的第八至第十級。

該兩職等在薪給方面很少差別；許多 G-5 等的職員直

接陞至 P-2等，同時，不少專門人員類的職員＿一共

中有些現擔任高級職位一就是從一般事務人員類開

始共終身從業的。因此，這兩類職員之間並無嚴格的

分界線。

二八．不幸得很，委員會未能研究最近就會所 G-5

等及其他地方相應各等職員的職責所作的檢討（參閱

A/5270, 第四十八段）。如能加以研究，委員會一定會

發現許多 G-5等的員額能侈、而且或許應該由 P-1 等

的職員補賞。舉例言之，在統計處方面，一般邛務人

員類的若干職員正做羞應該由協理及助理專員做的工

作。

二九．文件 A/5270 第五十段中指出，會所一般

事務人員類職員包括六十三個會員國的國民，外加三

個其他國籍的人士，這個耳質顯示東這國以外國家的

國民可以接受該類職位。大多數一般事務類職員應從

東造國國民中微聘這一點固然是可以了解的，但是沒

有理由給予美國另外一種利盆，卽不俑同意大部分一

等員額應由東道國國民佔有，而且同意此項員額應不

受地域分配原則的限制。

三O．捷克斯拉夫代表圃贊成在不論什麼地方都

適用該原則，它促詰希望眞正改善地域分配情形的各

代表團一致支持波蘭代表園所提補充修正案 (A/C.5/

L.755) 。

三一．捷克斯拉夫代表胭又希望眞正璽視地域

分配的各代表團會支持決議草案 A/C.5/L.749 and 

Corr. I, 因爲如果不培加定期任用合同的比例，地域

分配情形顯然不能作有效的改善。

三二． Mr. TURINE（比利時）說，他對聯合決職

草案 (A/C.s/L.747) 表示同情， 迢件草案有一極大優

點，卽不限制秘書長勝於微聘職員和委派査格最優人

員擔任特定職位的個人權力。

三三．比利時代表團願意支持該提案，但希望提

案國考慮能否在前文中提及憲章第一百條，以便強調

職員地域分配應盡可能廣泛，不可與特定園家或政府

在秘宙處中所佔員額混爲一事。大家必須記住，一個

聯合國職員是爲本組織服務，不再聽由其本國支配或
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服從其本國政府的訓令一一卽使他以前曾是該國政府

的官員。

三四．爲了這個理由，比利時代表團反對一種主

意， 卽秘盡處職員應爲會員國根據過度簡化的分類法

所隸屬的政治集團的代表。爲了同樣理由 ， 比利時代

表團不能投票贊成捷克斯拉夫代表團所提決議草案

( A/C.5/L.749 and Corr. I ) 。

三五．聯合國除非提供年帳職員在本組織中終身

從業的前途，否則就不能微聘到具有眞穴能力的年輕

矇貝；同樣的， 大家也不能盼望臨時職員在見地和態

度上顯示獨立性，正和大家有理由要求前途有保證的

職員顯示這稹獨立性一樣。

三六．比利時代表團不反針專爲應付新興國家的

需要維持某稱比例的定掂任用合同的主意，因這些國

家不能鑲出共合格人員過久。定期任用職員所佔比例

再有增加，就會捐害本組纖的利盒。如果採取這種政

策，則本綠級所有的國際公務員將僅錨是各國政府的

代表，他們不能把本組歙的利盒置於各本國的利盎之

上。

三七 ．至於聯合決議草宗 (A/C.s/L.747), 比利

時代表園本來比較喜歡正文第一段 ： 只察悉秘雷長在

共報告也(A/5270)第六十九段內所提各項建議，並予

以全部核准。可是 Mr. Turine 了解決翦草案提案國

將秘書長的若干建議載入其案文的理由。

三八．如果委員會比較實成正文第一段 (b) 的原

案文，而不贊成美國代表團所提該分段的修正案文（參

閲 A/C.5/L.754），則比利時代表團希望提案國同意提

一提秘書長報告杏第十五段以替代該段原文第二句。

從該報告書看來，五名職員逼個數字是一個最高限額，

一國超過這個限額可被視爲＂超額'\因此這個數字不

是一個最低限額，而最低額距前緤規定爲每一國家一

至五個負額。

三九．至於正文第一段（e) ，比利時代表園比較窰

歡美國代表團所提新案文（參閱 A/C.5/L.754), 這個

新案文絕不影礬原案文的質質，可是比較清楚而不容

易引起各種不同的解釋。

四0 . Mr. DEMETRO POULOS（希臘）說，有一

種議論認爲只有當前三種政治趨勢在秘揖處中都佔有

同等的員額， 公平的地域分配纔能逹成；迨種臨論使

他頗爲吃驁。希臘代表團十分願意承認世界上三大政

洽趨勢的存在，但眞正的爭點是這些縐勢應否成爲微

聘秘書處職員的一個因素。憲章上絕無規定證朋應該

採取此種標準。相反的，憲章第一百條及第一百零一

條第三項規定國際公務員必須具有高度的政治忠誠，

且須絕無任何鯊派性的意職形態。如果職員不當遵循

共自己的意職形態方面的意見，更不當遵循其本國意

識形態方面的意見，則大家很雖明白何以各種意識形

態必須在秘書盧中佔同等的員額。政治集團的數目可

能改變這一事宜，殊不熏要；如果大家在原則上承認

它們有榷在秘舌處中佔有名額，則它們的數目可能改

煚一點不致妨害這種權利的行使。但情形並非如此 ：

雖然大會中能侈而且甑該有各政治集團的代表，但相

反地，私書處必須厥格保持中立性及非政治性。

四一．至於支配地域分配的公式，希臘代表團完
全同意移書長的報告書；他提瞄，在組織中的會籍及

人口，與對聯合國預算縝納的會費一樣，均廛予以計

及。可是，任何硬性的數學公式是不可能訂立的，因
爲除開他所提及的一切因素，在有關人事的本項上總

有一個無法衡盅的人的因素。

四二 ． 希臘代表園對於以最簡單的措辭核准秘鶚

長報告書中的各項建議的任何決議草案，均願予以贊
成，因爲秘書長的建議不是抽象的數學性的臆測結果，

而是秘霄長及其顧問根據他們認爲在現狀下公平、尤

共能實行的意見而作的合理的陳述。希臘代表團對於

秘書長的朗智、經驗及公正·一一他已經謳明了他的氣

概一一具有信心，故願支持他的建謚。

四三．至於長期任用合同和定期任用合同兩者比

較的優點，希臘代表團認爲如果本組織要適當地華行

共職務，則大多數員額·必須是長期性的：可是它也承

認就若千種有限期的或不定期的工作而言，定期任用

合同比較可取。再者，有些國家不能或不願太長期地

失去它們最伋秀的人員。在迢種情形下，若干官員可

調往秘褐這從事有限期的工作，然後帶济關於本組職

及其理想的知職回返其本國，這種知識對於他們及其

國家將有很大的價值而且對於聯合國本身更爲可貴。

四四． Mr. VELA（厄瓜多）認爲決識草案 A/C.5/

L.747 的特點具有建設性，這應能使委員會逹成搞瞄。

鑒於秘書長已取得的圓満成果，尤共是在秘書處較高

等級員額的地域分配方面，厄瓜多代表陘本來主張委

員會僞僅核准秘書長的報告苫； 可是，由於大多數委

員的願望似乎不是如此，厄瓜多代表團頤支持決議草

案 A/C.5/L.747 , 不論該草案是否按美利堅合衆國的

提案加以修正(A/C.5/L.754) 。
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四五． 另一方面， 決議草案 (A/C.5/L.749 and 

Corr.I ) 要取消國際文官制廞和秘書盧中陞竭的跩念，

雖然這是國際文官最若本的權利。因此， 厄瓜多代表

區要對捷克斯拉夫決瓿草案及波OO所提補充修正案

(A/C.5/L.755)投反絮票。

四六． Mr. MORRIS （賴比瑞亞）說， 不幸得很，

他不能和以色列代表一樣（第九五五次會議）， 把職員

的地域分配問題瘟成幄描淡寫。

四七 ． 由於決謫草案 A/C.5/L.749 and Corr . I JE 

文(c)段末了部分， 賴比瑞亞代表圍不能支持該草案。

另一方面， 它要向聯合王國代表團迢賀， 因爲後者如

此深切了解新典國家的問題，這些國家尙不能像它們

所願意的那樣充分參加私書處的工作。

四八． Mr. SERBANESCU （羅馬尼亞）承認決議

草案A/C .5/L. 747 的提案國的用意在改善地域分配悄

形； 可是， 他不得不指出 ， 擬跟的措施有其局限性， 且

是片面的， 因爲這些措施對於iiit會主義國家的不足額

悄形並未提出補救辟法。因此， 羅馬尼亞代表團不能

支持該決跟草案，且不論它是否按照美利堅合衆國的

提議(A/C.5/L.754)加以修正。

四九 ． 另一方面， 屆馬尼亞代表團熱誠支持烏克

蘭(A/C.5/L.751 )及波面(A/C.5/L.755)所提修正案

的宜質。

五0 . 決議草案A/C..s/L.749 and Corr. I 旨在改

善地域分配情形，而且草擬時所用措辭温和 ， 應爲各

代表區所接受。因此 ， 羅馬尼亞代表靨願支持它。

議程項目六十一及六十二

一九六二會計年度追加棡算(A/5121 and 
Corr.I, A/ 5223, A/ 5239, A/ 5272 and 

Corr.1, A/ 5297, A/ 5309, A/ 5312, A/ 

C.5/ 927, A/ C.5/ 929 and Corr.I, A/ C.5/ 

931 and Corr.l, A/ C.5 / 943, A/ C.5 /946, 

A/ C.5/ 949, A/ C.5 /L.728）（ 續 前）＊

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.1, A/ 5179, A/ 5205, A/ 5207. A/ 

5243, A/ 5263, A / 5267, A/ 5272 and 

Corr.I, A/ 5280, A/ 5299, A/ 5309, A/ 

＊ 續第九五二次合議。

5312, A/ C.5/ 919, A/ C.5/925, A/ C.5/ 

926, A/ C.5/ 928, A/ C.5/ 930, A/ C.5 / 

931 and Corr.I, A/ C.5/ 935, A/ C.5/937, 

A/ C.5/ 942, A/ C.5/ 945, A/ C.5 / 946, A/ 
C.5/ 949, A/ C.5/ 950, A/ C.5/ 951, A/ 

C.5/ L.726, A/ C.5/L.730, A/C.5/ L.734, 

A/ C.5/ L.736, A/ C.5/ L.743, A/ C.5 / 

L.748, A/ C.5/ L.756, A/C.5/L.759） （ 續

前）＊＊

新會頁 國之入會(A/5312, A/ C.5/949) 

五一 ． 土席通知委員會說，祕書長在一九六二
年度核接經費及一九六三年度概算的第一款（各國代

表、各委員會委員及其他輔助槻膈人員旅費及其他費

用）第壹項（大會及各委員會）下前攙 (A/C.5/949)追

加緄費三六，000美元。此款所關涉的費用，起因於

本組鏃第十七屆會期間入會的六個新會員國依照決議

案－O七五(+一）的規定預期得就參加大會親常居會

至多五名代表或副代表的旅費領取補償。行政及預算

問題諦詢委員會曾建識核准(A/.53 1 2 ， 第四段）秘宙長

的申諮。

誌曲委員令辻坻(A/53戶， 第可 段）一九＊＝年

度預昇第一款第全項下棫撮追力吐曼對三＊， 000美

元， 又一九＊三年度類昇第一款第牽項下增揸．烴骨三

六，000美元，玲初1責時核准。

聯合 國紐約會所及日內瓦歐 洲辨事虞服

務地，上等 級問題(A/5抨9, A/ C.5/ 946) 

五二． 土席述及專門人員類以上職員服務地點
調整數钳1度是大會決議案－O九五（十五）及一六五八

（十六）規定的。迄今爲紐的服務地點調整數目的所用

指數， 是美國勞工統計局所編消費者物價指數。在訂

正薪給制度下，自一九六二年一月一 日起紐的已列入
第四級（一二O)。然秘書長在共綠告書(A/C.5/946 ,
第十四段）中說，倘十、十一及十二，三個月的服務地

點調整指數停留在一九六二年九月的水平，則 自一九

六三年一月一 日 起將紐的列入第五級的必要的九個月

平均數一二五， 將於一九六二年十二月逹到。如果必

要的九個月平均數沒有在十二月時達到，它幾乎一定

會在一九六三年一月時逹到 ， 在那種倩形下就會有理

＊＊ 賴第九五四次合議。
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由自一九六三年一月一 日 起將紐約列入第五級。秘書

長現要求大會授權他在根捩服務地點調整制度有將紐

約列入第五級的理由時卽予實施， 谁他在實施時必

須通知第五委員會。假定自一九六三年一月一 日起適

用第五級，第三款（薪俸與工査）下的戥用將爲四六三 ，

000美元。倘軍敍等級的生欬日期爲一九六三年二

月一日 ， 則該數字將大的減少十二分之一。諮詢委員

會核准秘霑長的建瞄。

五三．就 日 內瓦歐洲瓣司［處而旨，瑞士聯邦統計

處編訂了一種特別指數。自一九六二年一月一日 起 ，

日內瓦列入了第一級；秘書長鑒於共報告書第九及第

十段內所敍述的情況，爰建瞄自一九六二年十一月一

日起將歐洲痹事處列入第二級。 由於此項決定， 一九

六二年度將須增加開支二一，五00美元，此款石」在一

九六二年度预算第三款經費內列支。因比 ， 秘書長所

詰一九六三年度額外經費， 限制於共計一三一，00

0美元 ， 內中一－0,000美元列於預算第三款下，

二0 ,000美元列於第二十款下（聯合國錐民事宜高

級專員辦事處）。諦詢委員會建議核准秘書長的提瞄。

五四 ． Mr . LIVERAN （以色列）認爲沒有理由何

以不授權秘書長立卽將紐的列入第五級；可是同時必

須亳不遲延地計及也受物價上漲影啓的一般事務人員

類職員的情形。

五五 ． 以色列代表團也支持爲日內瓦擬識的增加。

至於諮詢委員會建蹣目前由服務地點調签數問題專家

委員會執行的覆核職務應移交國際文官制度詰詢委員

會一節(A/5309，第十六段） ， Mr. Liveran 在未更確

切知悉文官諮委會疑如何加強以前， 要保留某意見。

午拔一時十分歆令

第九五入次會議

一九六;::.年十一月＝十八日呈邦三午前十時五十五分紐紛

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷闌）

悼念荷蛹 Princesr Wilhelmi na J}.支下

－ ． 副主席Mr. MORRIS（賴比瑞亞）針於Princess

Wi lhelm ina 殿下的逝世， 向荷蘭代表團及人民致其誠

摯的弔唁 ； 她的光煇懿範全球同深欽仰」U屬相識，英

不感鬣盛德， 親切追念。

二 ． Mr. FEKKES （荷OO）對於該日副主席隧同全

磴荷蘭公民表示哀悼，向該副主席致謝。

三 ． 主席又代表荷蘭代表團發言依次感謝副
主席於該悲痛時際廚荷蘭人民表示同恃。

四 Mr . CHRISTIADI（印度尼西亞） 、 Mr. SO

USSAN （肥洛哥）及 Mr. SOLTYSIAK （波蘭）附和副

主席表示同情。

譏程項目六十一及六十二

一九六二會計年度追加棡算 (A/5121 and 

Corr.I, A/ 5223, A/ 5239, A/ 5272 and 

Corr.1, A/ 5297, A/ 5309, A/ 5312, A/ 

C.5/ 927, A/ C.5/ 929 and Corr.1, A/ C.5/ 

931 and Corr.1, A/ C.5/ 943, A/ C.5 / 946, 

A/ C.5 / 949, A/ C.5 / L. 728）（積前）

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 

Corr.1, A/ 5179, A/ 5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ 5263, A/ 5267, A/ 5272 and 

Corr.!, A/ 5280, A/ 5299, A/ 5309, A/ 

5312, A/ C.5 / 919, A/ C.5 / 925, A/ C.5 / 

926, A/ C.5/ 928, A/ C.5/ 930,_ A/ C.5 / 931 

and Corr.I, A/ C.5/ 935, A/ C.5/ 937, 

A/ C.5/ 942, A/ C.5/ 945, A/ C.5 / 946, A/ 

C.5 / 949, A/ C.5/ 950, A/ C.5/ 951, A/ 

C.5 /L.726, A/ C.5 / L.730, A/ C.5/ L.734, 

A/ C.5/ L.736, A/ C.5 / L.7 43, A/ C.5/ 

L.748, A/ C.5/ L.756, A/ C.5/ L.758, A/ 

C.5/L.759）（續前）

瞄合同紐約含所友日內瓦歐 洲 辨 事虞服

務圯 黠 等級 問 題（A／所9, A/ C.5/ 946) 

（續前）
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五． Mr. SHATSKY （蘇維埃肚會主義共和國聯

邦）述及在第十六屆會中，許多代表指出聯合闞職員

的薪俸已較各國政府中大多數相應階級官員的薪俸爲

高。在薪俸或雇用條件方面，聯合國職員和其他組織

比較起來，似乎並不相形見拙，可能恰恰相反。可是

他們的薪俸每年均有增加。紐約爲服務地點調整數目

的原列爲第六級，一九六O年經改列爲第七級，而一

九六一年又列爲第八級。每一次軍行調藎的炭用的爲

五十萬美元。因此一九六一年決定採用訂正革薪制，

可是秘書長又要求將紐的列入新等級表內的第五級，

並將日內瓦列入第二級。再者，根據行政及預算問題

諉詢委員會的報告書(A/5309)來判斷，該委員會把這

種定期的風行調整視爲當然之事。職員的薪俸和生活

費用之間應能建立一種較穩定的關係，而聯合圍職員

不應比其他方面的員工處於一穂更有特權的地位。

六．就日內瓦而言，巳經編訂了一種國際官員特

別指數，這種指數比官方的日內瓦郡指數早六個月。

同櫟地，瑰在正作準備，以便獨紐的官員適用一種特

別制度。這種程序是不規則的，詰詢委員會應對此事

項加以調査，並向大會第十八屆會提具報告。

七．此外，每一次需要增加薪俸的時侯，秘書長

總要求額外款項。可是他應該設法在已核定的經費內

應付此等費用。

八．爲了這一切理由，羆聯代表圈不能認可代理

秘習長的請求。

九．主席建議委員會應授權將日內瓦列爲第二
巖自一九六二年十一月一日起生效，並於依服務地

點調整制度成爲正當時將紐約列爲第五級。除於貨施

時應通知諦詢委員會外，並假定生欬日期不早於一九

六三年一月一日，委員會最終應核准諮詢委員會的建

議(A/5309, 第十九段）。

臻詢委員令辻謙(A/5309, 第十尤段）一元六三年

度預算第三款（薪俸攻工'Jt）下增操．經蕡五上三，00

0美元，又第_::.十款（躇合國難民事宜高級專阅揖事

底）下增撮·＝一，000美元，此項走故以五十栗針禾 ，

素濯者入油社核准。

犧程項目七十

人事問題（續前） ：

(a) 秘書處職貝地域分配問題：秘書長

報告書 (A/5270, A/C.5/933 and 

Corr.I, A/ C.5/ L.727 and Add.1 and 

Corr.I, A/C.5/L.747 /Rev.l, A/C.5/ 

L.751, A/C.5/L.754, A/C.5/L.755) 

（續前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題 (A/C.5/

938, A/C.5 / L.7 49 and Corr.1）（續前）

-0. Mr. AKE（象牙海岸）稱揚秘害長對秘書處

職負地域分配問題所抱隰度客觀及他所逹成的結論。

過去一年內爲料正目前的失衡現象所作努力，也值得

加以鼓勵。

－－．硏究迢儲問題，必須嚴格根據盅章第一百

條及第一百零一條。憲章第一百零一條第一項授予秘

苫長負委派職員的全權。因此大家不能用政治壓力或

策珞旨在強迫接受某些人選來考驗秘書長的權力。秘

書長的穀務是三方面的：第一，他必須違守大會在癒

章第一百零一條第一項中所定規則；其次，他必須只

微聘具有最高程度的效率、才幹及忠誠的人士，如第一

百零一條第三項所規定者，而不是不穎忠誠-換言

之，卽對本組織効忠－一毅務且自現在秘書盧中代表

國家或意識形態的人士；最後， 秘書長在從事微聘時

必須依照第一百零一條第三項於可能範圍內充分注意

地域上的普及。由於共多匯政治含袈，這是一項極共

靈要的規定。因此，冷戦的考慮應該完全除外，而且

職員不應按照其國籍所屬的國家的軍事同盟而分類。

憲章中並無條款尤許根據意識形態微聘職員。相反的，

爲本組織計， 第一百零一條親定微聘解事人員時，於

可能範圍內從所有國家夫微聘，俾一切文化與觀念在

秘書處中均有代表。所有會員國的國民都應參加秘盅

處的工作一一尤以決策一層的工作爲然。

一二．大家必須確保有一塗永久任用的職員爲本

組熾服務；在這種制度下，此項職員及本組織會員國

自各有其權利與羲務：尤其是職員必須燭立而不受任

何外來的影嚮。永久僱用制度是確保這種獨立性的最

好方法，會員國必須予以尋狐。

一三． 聯合國各檄賄必須反映本組纖的全磴成

員，但在秘書處方面，這個問頲的形式稍有不同，因

爲徵聘職員時固應盡可能力求地城上的普及，但同時

此項職員應具備必要的效率、才幹及忠誠的品質；就

這一點而言，祗有秘舌長纔能參照現有的員額和應徵

人員所提供的履歷書來描成一種意見。
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一四．職位的分配必須備以地域爲標準，但仍須

規定應計及的因素。會員隳的會費還一標準不久繹證

明不足侈，秘宙長在共經告書(A/5270)中逹成一個結

論，卽沒有一種統計公式可以完全地質際替代本組蛾

行政首長的自由決定和良知。因此，大會暱給予秘懟

長一般性的指示，議他有充分的行動自由。赧告宙第

六十九段內所載建識也許不盡妥善，但溍些建箴是很

切實的而且提供了可能的最佳的解決辦法。因此，象

牙海岸代表團願支持它們。

一五．象牙海岸代表團承認必須計及本紐鏃會

籍，苑與會員國平等原則符合，並相當軍現會員國的

會費。它雖然認爲人口一項不應作爲分配職員的一個

主要因素，因爲會員國在此方面顯然相去懸殊，可是它

不反廚在秘害長報告書第二十四、二十五及六十九(b)

各段內建議的限度內計及人口因索。

一六．終身從業職員應檔成私冉處的中堅幹部，

只應有某一比例定期任用職員去應付公務上的需要。

定期任用職員如願意延長共在秘書處的服務期限，應

能取得永久任用合同。爲了這些理由，象牙海岸代表

團不能支持決議草案 A/C.5/L.749 and Corr . 1 , 但願
支持載列秘書長主要建職的決議草案 A/C.5/L.747 / 

Rev心可是它提臨前文第四段及第五段應以下文替代 ：

＂認爲職員之地域分配仍有相當不均衡之現

象存在，應儘速予以f4正。＂

一七 ． 象牙海岸代表團不能支持烏克蘭所提修

正案(A/C.5/L.75 1 )。至於波蘭補充修正案(A/C.5/

L.755), 象牙海岸代表圍願支持第一段，因它不將一

般事務人員列入地域分配範圍，但該代表園將對錛二

及第三兩段投反對票，又倘補充修正案全文付表決，

它將不能對該修正案投贊成票。

一八． Mr . ILIC （南斯拉夫）述及在第十六屆會

中，南斯拉夫代表團曾是十三國決箴草粲的提案國

之一，該草案建議：在組織會籍應爲決定地域分配的

菡本因素，卽饉根搬會籍應分配每一會員國至少五員

額，又於爲共餘負額微聘人員時，人口及會費兩項應

獲得同等的注意。

一九．南斯拉夫代表論及秘書長所提報告裕，他

說在各統計表中適當額距仍僅以會戥一項爲計算標

準，殊堪迢憾。可是秘書長本人承認有計及三個因素

的必要。每一會員國根據會籍至少可分配到一至五個

1 大會正式紀錄，第十六屆合，阱件， 該程項目六十四，文
件 A/5063, 附件貳。

員額， 似不足~;舉例來說，南斯拉夫代表團本來比

較贊成規定｀一個固定的最低限度員額五名。秘書長首

就人口因索建議了一個很好的公式，南斯拉夫代表團

願予支持。他方面，南斯拉夫代表團很迫憾地指出，

會費仍舊是主要因素，因爲會費的軍要性應予減低，

例如每一會員國宜佔員額總數應有一最高限度。

二0．地域分配原則應盡可能廣泛適用於各種員

額，包括 G-5 類員額在內。

二一．南斯拉夫代表團不反對定期任用合同制

度，因這種制度使許多會員國能派送其若干國民前往

秘書處服務一個時期，並使本組掀得到新血液的輸

入，足以抵消任何行政機檔中所不能避免的官僚主峩

縐勢。無論如何，硬性公式是不能有的，秘書長應有

若干自由，尤共就他已作的進展而言，殊令人鼓舞。

二二．南斯拉夫代表圍願對決議草案A/C.s/

L.747/Rev. l 投贊成票，雖則它對該案文稍有保留。

它又願對決議草案 A/C.5/L.749 and Corr. I 投贊成

票，這件草案大體上反映南斯拉夫自己的立場。

二三． Mr. AHMED（蘇丹）指出在關於職員的地

域分配問題的辯論中一如往年，政治和悄感方面的考

應發生很大的作用，殊可惋惜。有些代表團發言頗激

昂，因爲它們認爲它們的國家、或這些國家所隸屬的

區域應在秘書處中佔有員額，藉使秘書處能有一切文

化的長盧。 這種態度當然是可了解的，但政治考慮不

應比遵守憲章軍要。蘇丹代＊團曾與其他若千代表豳

合作，以期蜆定一種政策的主要方針， 藉使秘密長一

方面滿足各代表團的願望，一方面繼繽適用憲章的規

定；聯合決議草案(A/C.5/L.747/Rev. I)是它們的努

力的結果。

二四．由於本組纖的會員國數增加，職員的地域

分配問題更形眾軍。繼縝存布的顯著的不均衡現象，

是從大會因會員國數較少故不太關切這個問題時遺留

下來的。根據法律的及遁義的理由，大家不可能採取

激烈的描施去補救現有的缺點。幸而定期任用合同網

度給予秘書長一種逐漸調擔的手段。

二五．癒章第一百零一條第三項明白指出所涉各

項因素應佔的軍要性。事宜上，這些因素之間並無飾

突，而衝突在於會員國的願望興本組敵的最高利盎不

一致。在面臨這種利盆衝突的悄形之下，秘霫長必須

知漳他可以自由行動至何程度，他所得到的訓令是甚

麼，他應遵行何種政策。向委員會提出的任何決瞄案，

必須對這些間題提供答案。很明顯的，秘書長必須得
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到若干行動的自由，因爲地域分配不能愬數學公式逹

成。可是委員會必須給他一些指示。

二六 ． 至於應該遵行的政策，大家必須設法擬訂

一個一般性的公式來施行地域分配原則，如要任何一

個公式會得到所有代表團的支持，那種希望未免過

奢；舉例來說，蘇丹代表噩認爲人口祇應用來作爲一

個矯正因素。秘舌長提識的公式可使大多數會員國滿

意。秘書長的大多數提案，可爲蘇丹代表團所接受；

它所參茄提出的決蹣草案大牛是根據迢些提案。

二七．最近兩三年無疑地曾有長足進展。 Mr.

Ahmed 對於秘書長的努力和意向表示極大的感佩。可

是不均衡現象仍舊存在；會員國數戲在緤續增加，將

來甚至應該採取一種更嚴格的政策。這就是聯合決議

草案的目的。

二八．蘇丹代表團仍舊認爲如果地域分配原則適

用於G-5等的員額和若干志願方案的職員，則秘書長

的工作當較易進行， 但褓丹代表團目前不堅持這一

點。至於定期任用合同， Mr. Ahmed 指出這是議程上

另一個子目；六國決議草案只廂涉地域分配問頲。這

兩個問題雖密切相關，然是不同問題。

二九．聯合決戢草案的酊正案文載入辯論中所提

出的有些建謫。沃職草案提案國本消妥協稍胂，接受

了這些建議，而且由於它們並不影嚮案文的實質，故

更加欣然予以接受。秘宙長應＂在共報告祖之一般範

悶內＂遵循正文第一段所列舉的各項原則及因素，自

不待言，因爲迢些原則及因素是根據該報告霫內建箴

而擬訂的。同樣的，對正文第一段(e)的修正案，是一

個措詞問題，而不是一個宜質問題。最後，蘇丹代表

希望決議草案訂正案文不久就付表決，而且會一致予

以通過。

三0 . Mr. NOLAN （愛爾蘭）說，他本來希望委

員會對於秘霍長教告徂能侈不罷冗長的辯論卽予批

准；這一點未能辦到，現在它必須試行就一件決躡草

案逹成協議。愛爾閑代表翦的立場是大家所知道的；

因比，委員合在聽到愛爾蘭支持秘書長的建議的時

候，當不致感覺驚異。鑒於因秘杏長的努力在短時間

內而得到的長足進展，委員會似可實成他繼稹採取同

樣的做法。可是秘揖長本人會諮求指導；委員會在這

方面的工作已因秘宙長本人提出了合理的、經過熟慮

的提案較易進行。秘書長計及了适個問題的一切力

面，包括職員的工作情緒一一這是一個相當靈要的因

素。愛爾蘭代表胭毫不遲疑支持他的建譏，而且保證

對他信任。

三一．聯合決瞄草案(A/C.5/L.747/Rev. I)不完

全妥善。愛爾蘭代表本來寧願提案圍充分支持秘書長

的提案，但他承認它們作了一種值得讚揚的努力，因

它們擬成了一件會得到委員會大多數委員支持的案

文。現在委員會可以本涪妥協精胂通過決議草案一一

雖則該草案並不完全妥善，或者決定不給秘舌長任何

指示，而於第十八屆會繼續舉行大溉會得到同櫟結果

的辯論。盤個看起來，愛爾蘭代表團寧願支持六國決

職草案； Mr. Nolan 希望其他代表團也能移採取這種

態度，同時提出修正案的那些代表團能侈把它們的修

正案撤回。他特別籲箔美國代表團撤回其修正案(A/

C.~/L.7~4); 雖然他本來願意支持此等修正案，可是

在現狀下，它們妨礙委員會逹成一個折衷性的解決辦

法。最後，他促請委員會委員忘記他們的歧見， 就聯

合決議草案逹成協議。

三二． Mr. AKHUND （巴羞斯坦）說，他首先要

明確地駁斥這種意見：秘晝處的員額應分派給因意識

形態不同而永遠判然分開來的三個國家集園的代表人

逕。卽使這種武斷劃分確箕存在，聯合國秘書處也不

應發生這種現象。

三三．職員地域分配悄形需要改善這不佯由於會

員國有在秘書處中佔有員額的權利，而且也由於效率

方面的考慮。一切跡象顯示數學公式不足以解決問

題。無論如何，秘書長現在所要求的是一般性的指示，
而聯合決識草案(A/C..5/L. 747 / Rev. 1 )提案國試冏給

他的正就是這種指示。巴恭斯坦代表圈願對該決議草

案投實成禁，這件草案接受了極大部分秘書長的正確

提譏。職員地域分配問題一向引起激烈的爭論和對秘

害處的苛頦批評；因此，委員會有責任向秘盪長表示

它的意見。爲了這個理由，巴基斯坦代表固將不能支

持烏克OO修正案(A/C.5/L.7.5 1 ）， 因爲它認爲該修正

案所提供的解決雛法過於消極。

三四．至於捷克斯拉夫關於定期任用合同的決議

草案(A/C.5/L.749 and ·Corr. I), 各方公認此種合同

是秘書長料正目前不均衡現象的可用手段之一。可

是， 閽於支持國際終身從業職員制度可說的話也很

多。捷克擷拉夫決蹣草案的要求過於絕跗，超越了地

城分配的目的。 Mr. Akhund 不能支持該提案；他寧

願籤秘書長參照需要情形規定定期任用合同的比例。
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三五． Mr . SAN GUIANA （幾內亞）祝賀秘窖長

努力改善地域分配情形；希望委員會充分考慮秘也長

緘告書(A/5270)內所提建議，藉使他的工作較易進

行。

三六．幾內亞尙未能派送足侈數目的國民前來秘

書處， 因爲當它在逹成獨立的時候情況十分特殊，它

逐日需要每一個可用的合格人士，以便替代所有薤民

官員 ； 可是，一俟它能侈，它就會派送更多職員參加

秘書瘟。

三七．爲了使聯合國成爲一個國際合作的有效工

具，在共所有描成部分中都必須保證公平的地域分

配。把梧書長在文件 A/C.5/933 and Corr.I 中提出的

表格作一仔細研究，可知近年來頗有進展；希望秘書

長將來的努力終於得到成功。

三八．幾內亞代表園頤支持訂正聨合決酰草案

(A/C.5/L.747 /Rev . I),' 該草案設想周到，足以逹成

提高本組織效率和使它眞正普及的雙軍目的。

三九．幾內亞代表也贊成捷克斯拉夫決瞄草案

(A/C.s/L .749 and Corr. 1 ), 因爲它要求增加定期任

用合同的比例及每五年覆核無限期任用合同，藉符大

會決議案十三（一）第二十五段的規定。

四0. Mr. CHRISTIA DI （印度尼西亞）強調職

員地域分配問題的靈要而各國代表團在第十六屆會中

並未能就此問題達成協瞄。如秘害長的極優赧告也

(A/5270 及 A/C計933 and Corr. I )所顯示，過去一

年內菜已獲得進展，殊堪欣慰。由於本組黻會負國數

增加頗多，愈盒迫切地需要確保秘宙處職員得到更加

公平的地域分配。

四一 ． 秘書處印度尼西亞國民的人數業已增加，

但仍嫌不~;尤其是低級職員人數雖多，這並不能補

償高級職位方面無一印度尼西亞國民。任何地域分配

公式顯然必須計及各級員額的相對軍要性。

四二．印度尼西亞代表固然希望看到地域分配原

則推廣適用 ， 可是他贊同秘書長的意見，卽最奸等到

已經就此菲項的其他方面作成了決定， 然後再決定將

該原則適用於際際法院書記官處、聯合國難民事宜高

級專員辦邛盧或聯合國近東巴勒斯坦難民救濟工賑麻

（近東工賑區）。可是，委員會允宜時時接獲團於此等
，』饑．關職員緑成的進一步悄報。

四三 ． 印度尼西亞代表固自然認爲各項任命應依

照憲章第一百零一條第三項的規定辦理，但是有一點

應該記住，卽如果能侈保證各國政府它們的國民有些

將被派擔任高級職位，則它們便會派送更多的合格人

員到本組織來補實這種缺額。

四四 ． 整個地說， Mr. Ch ris tiadi贊成秘書長在

共報告書(A/5270)第六十九段內所提建瞄，但他認爲

地域分配原則也應適用於一般事務人員類職員一－一特

別是最高一等(G-5)職員一一和技協局、特設華金會

及兒童碁金會的職員。由於志願方案主要關涉發展中

國家，主管此等方案的人員自應十分熟悉逼些地匿的

問題。如果從發展中國家微聘的驗員協助執行此等方

案，則方案的效率只會提高。

四五．印度尼西亞代表贊成秘書長的建職，卽每

一會員國僻根據會籍一項暱得的最低員額限度應爲一

至五個員額。

四六．茲悉定期任用合同的比例已上升至百分之

二十五 ·四，殊堪欣慰，因此種合同的授與是改善地

域分配原則的適用的唯一方法。定期任用職員所佔比

例應予坩加， 以期逐漸減少永久任用合同的百分比，

俾可改菅地域分配情形，和綏栗張局勢，並增進會員

國與秘四虞間及其他聯合國披蝴與會負國間的瞭解。

如果定期任用合同可以給予高級職位，則各國政府不

會猶豫一次少數幾年縯出其査格最優職員，然後此等

職員可將其意見及其本國文化帶到秘書處，並協助聯

合國成爲它應該是的活生生的、有充分代表性的組織。

迢個難法不致使秘宙處變成侄備是會員國公務人員的

一個訓練中心，因爲聯合囷本身會得盎於採行這種制

度。

四七． 終身從業職員顯然是改善地域分配的一個

障礙。因此印度尼西亞代表璵認爲秘書處職員的退休

年齡應規定爲五十歲。

四八．印度尼西亞代表願支持訂正喵合決議草案

( A/ C.5 / L.747 / Rev. I ）；這件草案採納了他所提出的

意見並且足移地密應了秘魯長的願望，就是他希望在

他繼稹努力改善職員地域分配一事上取得指導。

四九．至於決識草案 A/C.5/L.749 and C orr. I , 

印度尼西亞代表團歡迎爲增加定期任用合同百分比而

作的種種努力。

五0. Mr. ALLOTT （美利堅合衆國）說， 他欣然

注意到各方在委員會中努力逹成一個能爲最大多數代

表團接受的解決辦法。他又欣悉聯合決箴草案提案國

訂正了它們的提案，藉以反映其他代表團的意見。



第九五九次會議－一九六二年十一月二十八日 217 

五一 ． 美國代表於提出其修正案(A/C.5/L.754)

時，首指出此項修正案完全符合聯合決議草案提案國

的意向，它詆在形式上跟它們的案文不同。雖然他認

爲他的修正案的措詞仍較聯合決議草案的措詞爲妥

善，可是他願意撤回其修正案，希望訂正案文會得一

般核准；如果得不到的話，他可能決定軍行此項修正

案。

五二 ． Mr. SOUSSAN （廨洛呀）說，他欣然注意

到聯合決議草案提案國已繼充分強調求逹效率、才幹

及忠誠的最高頵準的必要，同時它們力囧協助秘書長

改善地域分配情形。

五三．摩洛哥代表爲了決識草案提案國及美國代

表所表示的妥協精神，向他們道賀；希望所有代表團

和他自己的代表團一磲，能侈支持訂正提案 (A/C.5/

L.747/Rev. I) 。

百．四 ． Mr. SOL TYSIAK （波蘭）指出，他斟美國

修正案提出的補充修正案(A/C.5/L. 755)已不適用，

因美國代表業已撤回共案文。可是訂正闇合決瞄草案

內採納了若千美國修正案的意見，因此，他擬絮訂正

決議草案提出幾個新的修正。他提議前文第二段中

｀｀並不廝突＂一語，應以｀｀密切相關＂一誥替代。他提譏，

正文第一段起句中＂在其報告書之一般範疇內＂一語，

應予圖去。他提籙，正文第一段(b)分段中｀｀地域分配＂

一頵前應增添＂會所專門人員類員額及 G-5 職等＂一

諳；＂秘書長親告害尤其第六十九段(b)所列舉之＂一語

及｀｀諸事項＂；等字樣後之一諾，均應予蒯去。他提議 ，

正文第一段(e)分段中｀｀終身從業＂等字櫟，應以＂將來＂

等字樣替代。

五五． Mr. ALLOTT （美利堅合衆國）於會議開

始時未能出席，他特就 Princess W ilhelmina 殿下的逝

世向荷蘭代表駰表示唁慰；他說，她的逝世，不僅使

荷蘭人民悲悼，而且使全世界欽佩這位偉大王后可讚

致的品質的人士都感袞倨。

五六．主席代表荷蘭代表園發言，對於美國代
表的親切的言詞表示感謝。

午後十二時五十五分飲令

第九五九次會議

-九*..:::..年十一 月.::.十八日星翔三午拉三時十五分鉦給

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目七十

人事問題（續前） ：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長報

告書(A/5270, A/C.5/933 and Corr.I, 

A/ C.5/ L.727 and Add.I and Corr.I, 

A/ C.5/ L.747 / Rev.l, A/ C.5/ L.751, A/ 

C.5/L.757）（續前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5/

938, A/C.5/L.749 and Corr.I）（幘前）

-. Mr. MALHOTRA（尼泊爾）說，尼泊爾代表

團尉秘杏處職位地域分配問題的立場，係爲欲保持秘

書處的忠誠、公正及團際性質而採取的。由於與憲章

第一百零一條第三項最後一句的解釋過分狹義， 並且

由於以聯合國經常預算分攤比額爲分配職位與各會員

國的唯一準據，故有職位分配不公允的偕形。在第十

六屆會中，委員會已認定這些就是當時職員地域分配

不均衡的主要原因，並識定今後訂定適當額距時應一

併顧及會籍與人口兩因素。唯一的理想因素是會籍，

因爲它是以本組織會籍普及與各國主權平等這兩項志

章原則爲根本，而且可以對於全體會員國一律適用。

不過 ， 正如尼泊爾與其他十二國在第十六屆會提出的

決議草案1 中所指出，除非適常規定會籍、人口及會費

三因素的相對匯要性， 現有的不均衡現象卽不能料

正。

二．尼泊爾感謝代理秘書長自共就任以來這短短

時期中爲改善職員地域分配所作努力，同時對於他韶

定會籍資格應爲人事組成的一個基本因素，以及秘書

處及各有µ0政府應盡力設法使秘宙處職員中能有全磴

會員國國民任職(A/5270, 第十三段），深表欽佩。但

1 大會正式紀錄，第十六屆合，附件，蹟程項目六十四，
文件 A/5063, 附件示。
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是，職位的分配如果仍然以按照會費計算出來的適當

額距爲根據，公勻原則卽不能有敖施行。因此，他不

同意秘書長執告書(A/5270)第十段中所作的底定，卽

只要有充足的時間，秘書處的人事組成可隨羞會員國

數目及預定適當員額數的樊化而作適切的調整，無

需依靠採取任何激烈措施。如果目的爲只求職位的地

域分配較前普及，那末，上項假定是正確的；如果目

的爲達成職員的公平地域分配，上項假定就不正確

了。

三． 在另一方面，他承認人口亦如會費一棵，不

是一個可以對於所有會員國一律適用的髹準。所以他

願意接受秘書長的建議（同上，第二十三段），卽人口

因素祗應於訂定適當額距之時用來矯正偏差。最需要

的是給予會籍、會費兩因宗以更精細的權衡。

四．秘書長建議（同上，第十五段）任何會員國單

憑會籍賓格所佔敢低額距應暫定爲一名至五名。宜際

上每一會員閩單憑會籍資格所分得的平均職位數大致

是上述額距的中位數三名，而非最高額五名。因此，

會籍因索的相對權數不是如所建臨的百分之三十三又

三分之一，而是百分之二十，因爲適用地域分配原則

的一，五00個職位中僅有大約三三O個而不是五五

0個係根據會籍因素分配的。他指出對職位分配發生

靈大影響的不是會籍、會費及人口三因素中任何一個

的絕對擋數，而是其相對權數。舉例來說，如果像秘

書長所建議的，僅有百分之六的職位係根據人口因

索一作爲嬌正因索一一來分配，則會費因素的眞正

權數卽在百分之六十以...I::;事宜上，根據秘書處工作

及組紕審查專家委員會所提公式 ， 2 迢個數字甚至高逹

百分之七十四。不獨如此，如果須按地域分配的職位

大藍增加，適當額距仍將反映出會費因素自然而然地

獲得較大權數，而其他因素所得檔數則仍苞不變。誠

然，除非根據會簇因素所訂額距往上改訂，同時在可

行範圍內給予會籍、會費兩因素以同等權數，否則秘書

處職員卽不可能有眞正公平的分配。鑒於秘西長業已

特別槃朗根據會籍因素至少分給職位一名至五名的雛

法係屬臨時性質，意珠涪日後會有改煚，尼泊爾不擬

堅持上項意見。但是，倘人事主任能就現已列入聯合

決議草案(A/C.s/L.7矽／Rev. I )正文第一段(b)的秘

書長報告害 (A/5270) 第十五段最後一句閩明其眞確

意義，當爲尼泊爾代表所樂聞。該代表希望道句話的

意思是秘宙長於實行這個一至五名額距的雛法時，將

2 同上，蹣程項目六十一，文件 A/4776 。

以五名的最高數額而不是以一名或三名的較低數額爲

目樑。

五．調整定期任用職員的比例既是秘書長可以用

來改善地域分配而又不致損及終身從業職員的一秈方

法，尼泊爾代表覺得最好把這兩個問題放在同一個決

箴草案中併行虞理。尼泊爾代表即相信終身從業制

度，將定期任用制度現爲一種辦法，一方面可使秘書
長在微聘職員時有伸縮餘地，另一方面使各會員國能

出借其國民在秘書處作短期服務，對本組戡及關係國

家均有好盧。閽於定期任用合同與永久合同的比例，

尼泊爾代表並無成見；定期任用合同的比例業已逹到

百分之二十五·四，不過秘書長如果凳得有繼繽僱用

定期任用職員的必要的話，不可因爲這個百分數而就

停止進行。 事實上，在單憑會籍査格分得最少數額五

個職位的國家尙末由共國閃補満這些職位之前，任用

那些｀｀足額＂國家的國民時應舐給予定期任用合同。等
到所有會員國均已補滅其所分得的職位之後，如認爲

有此必要，屆時或可對定期任用職員與永久職員的適

當比例作一決定。就目前而言，此事應交由秘書長自

行斟酌辟理。薳就是尼泊爾代表對聯合決臨草案正文

第一段(e)所作的一種解釋。

六．苯於上述各種理由，尼泊爾代表團不能贊助

捷克決議草案的現有案文(A/C.5/L.749 and Corr. I) 。

．它不同意前文第三段所表逹的信念， 並且覺得正文中

(a) 、 (b)兩分段需要大加修改，以免流於空泛。

七．他準備投票贊成聯合決職草案全文 (A/C.5/

L.747 /Rev. I ), 但是附有一項了解，卽正文第一段(b)

所載關於會籍資格一因素所佔權數的秘告長提案係扇

臨時性質；他並且希望秘書長所定額距將來會有改

善。

八 ． Sir Alexander MacFARQUHAR（人事主任）

說委員會也許願意知這一些關於永久合同審核程序的

資料。最初之時，聯合國笛備委員會建識無限期任用

合同應每五年審核一次3該項建議嗣經載入大會決議

宗十三（一）中。但是每五年審核一衣的辦法已於一九

五五年賡除，其時秘書長得到了一個結論，卽任用合
同祗應於開始受領永久任用後頭五年期滿之時審核一

大。

九．他的理由如下：（a)原有的規定係根據國際聯

合會所行辟法，國聯任用長期職員以七年爲一任，滸

3 聯合國諤備委且會報告書(PC/20)第八章，第二節，第
六十段。
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任時須加考核纔能續聘；（b）聯合國所訂任用政策已有

充足保障，足以逹成反復審核目的；（c）五年審核不能

提佚一項不是行政當局在任何時候都可有的解僱根

據；（d）這種審核工作的費用及行政負擔甚爲浩大，和

所能獲得的效果比較起來殊不合算；（e）定期審核原則

與永久任用概念是背迢而馳的。

-o. 因此秘書長曾計擬照這種意義修訂職員服

務細則。但是因爲所作修訂將會使任用職員政策的某

一個方面院之改變，他就想將他的意向通知大會。行

玫及預算間題諮詢委員會發表意見說，它認定秘書長
所建議的各種保障已足侈逹成正式定期審核程序所具

目的，並認爲只要大會能授權秘書長斟酌情形，對於

頭一次以後的審核得停用職員服務細則中的有脯規

定，卽燕需將該條規定修正。餑詢委員會在它的綠告

書中說努，共所以作此建蹣，｀又是因爲考慮到任何關

於任用的審核，在本質上是屬於交由秘書長處理的內

部事項＂。｀第五委員會同意永久任用合同的審核係在

秘書長自由決定權所及範圍之內，而且雖然有些委員

覺得應該保持定期審核程序，大多數委員都贊成秘杏

長的意思。

－－．關於尼泊爾代表就秘書長報告杏(A/527O)

第十五段所提出的問題，人事主任說那一句詣如有含

糊不明之處，證了聯合決議草案(A/C.s/L.747 /Rev. r) 

正文第一段 (b) 分段第二句就會完全明自。秘曾長希

望能儘快做至lj根睺會籍因素 自每一會員國聘足職員五

人在秘書處工作。

一二．土席誥那些想在聯合決議草案 (A/C.s/
L.747/Rev．以 烏克闌修正案 (A/C.5/L.751) 及波OO

修正案 (A/C.s/L.757) 交付表決之前說明投票立場的

代表發言。

一三 ． Mr. MOLEROV（保加利亞）說因爲他贊成

通過一個措辭比較籠統的決議案，故將投票贊成烏克

閑修正案(A/C.s/L.751)。倘烏克面修正案不獲通過，

他將投票贊成波闌各修正案 (A/C.5/L.757)。波蘭的

第三項修正案規定會所的G-5級職位應亦列爲須依照

地域分配的職位。如果不將G-5級職位列入，目前繳

牲東歐國家而對固方國家有利的地域分配不均衡悄況

就更難改善。況且， G-5 級職員所做工作往往較恵門

人員類低級職員的工作爲躥要，責任也絞噩大，因此

地域分配原則顯然要適用於該級職位。

｀大會正式紀錄，第十屆會， 附件 ， 踏程項目五十六，文
件 A/3036, 第十三段。

一四． Mr. SANU（奈及利亞）代表聯合決議草案

(A/C.5/L.747 /Rev. I)各提案人答夏 Mr. ALEXAN

DRIDES （突普勒斯）所發問題說，烏克蘭修正案 (A/

C.5/L.751)足使秘書長不能獲得他所請求的指示，故

不能接受。波蘭修正案 (A/C.5/L.757) 會使經與許多

代表圍商討後議定的聯合決議草案內容大爲改變，故

亦不能接受。

一五．土席將烏克蘭修正案(A/C.5/L.75 t )提
付表決。

為克籟修正索以六十一系對十二票否洪，舌楫渚

十五。

一六．主席瞎委員會將波蘭修正案 (A/C.5/
L.757)逐段付表決。

茅一段內的仔正索以王十三柔＇H七這启5洪，紊

搵渚＝十四。

第二段內晶亻多正索以五十上票封十一柔丕洪，佘

根渚.::-十五。

銼拉克浙拉夫代表漏求，以唱名方式未洪第三段

(a)內 69修·正索。

主序抽籤決定，由巴面首先表決。

潰成-:¼:保加利亞、白俄羅斯蘇維埃肚會主毅共

和國、古巴、捷克斯拉夫、匈牙利、印度尼西亞、蒙古、波

蘭、羅馬尼亞、烏克蘭蘇維埃社會主義共和國、蘇維埃

社會主義共和國聯邦、南斯拉夫、阿富汗、阿爾巴尼亞。

反對考：巴西、緬甸、柬埔寨、加拿大、錫蘭、智利、

中國、哥倫比亞、弃普勒斯、丹麥、多明尼加共和國、厄

瓜多、馬來亞喵邦、芬蘭、希臘、宏都拉斯、冰島、印度、
伊朗、愛爾蘭、以色列、羲大利、日本、賴比瑞亞、荷蘭、

紐西蘭、揶威、巴菲斯坦、巴拿馬、秘魯、葡萄牙、南非、

西班牙、瑞典、泰國、土耳共、大不列顯及北愛爾蘭f猜合

王鬮、美利堅合衆國、委內瑞拉、阿根廷、澳大利亞、奧

地利、比利時、玻利維亞。

紊根者：喀麥隆、中非共和國、直德、剛果（布拉薩

市）、剛果（雷堡市）、逹荷美、衣索比亞、法閩西、加彭、

迦納、幾內亞、海地、伊拉克、象牙海岸、的且、黎巴嫩、

利比亞、馬逹加斯加、馬利、茅利塔尼亞、墨西哥、尼泊

爾、奈及爾、奈及利亞、菲律賓、蘆安達、沙烏地阿拉伯、

塞內加爾、蔗丹、敍利亞、多哥、突尼西亞、阿拉伯聯合

共和园、上伏塔、也門、阿爾及利亞。

第三段(a) 內的修正索以四十四素對十四票否洪，

去推考三十六。
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第三段(b) 內估亻夕正索以六十七票'f+.::..柔否決，

紊痕考十.:::..0

垃祿「切名亞代表葫求，以。8名方式表決第四，文內

妁修·正紊。

主席抽籤決定， 由其利堅合泉國治先求法。

骨成渚：阿爾巴尼亞、保加利亞、自俄羅斯蘇維埃

肚會主羲共和國、古巴、捷克斯拉夫、匈牙利、蒙古、波
蘭、羅馬尼亞、烏克蘭蘇維埃肚會主義共和國、蘇維埃

肚會主袈共和國聯邦。

反封渚：美利堅合衆國、委內瑞拉、襖大利亞、奧

地利、比利時、巴西、加拿大、錫蘭、智利、中 國、哥倫比

亞、賽普勒斯、丹麥、馬來亞聯邦、芬蘭、法蘭西、迦納、

希臘、宏都拉斯、冰島、印度、伊朗、愛爾蘭、羲大利、日

本、尼泊爾、荷蘭、紐西蘭、尼加拉瓜、挪威、巴拿馬、葡

萄牙、南非、西班牙、蘇丹、瑞典、泰國、土耳共、大不列

顯及北愛爾闌聯合王菡。

紊橄考：上伏塔、也門、南斯拉夫、阿富汗、阿爾及

利亞、阿根廷、玻利維亞、緬甸、柬埔寨、喀麥隆、中非共

和國、査德、剛果（布拉薩市）、剛果（雷堡市）、逹荷美、

多朗尼加共和國、厄瓜多、薩爾瓦多、衣索比亞、加彭、

幾內亞、海地、邱度尼四亞、伊拉克、以色列、象牙海岸、

的且、黎巴撇、賴比瑞亞、利比亞、馬逹加斯加、馬利、茅

利塔尼亞、墨面哥、奈及爾、奈及利亞、巴苯斯坦、秘魯、

菲律賓、盧安逹、沙烏地阿拉伯、塞內加爾、敍利亞、多

哥突尼西亞、阿拉伯聯合共和國。

第可反內的修正索以三十元票引t+-栗吝決，佘

痕者四十六。

一七．土席睛委員會將訂正聯合決議草案 (A/
C.5/L.747/Rev. t )逐段付表決。

而文第一段以'、+＊票對禾遹過，紊摧渚十一。

前文第二段以九十五票封禾通逼，紊權者二。

前文第三段以＇、十三柔對十柔通遏，紊碓者一。

前文第四段以九十三票對一柔通迢。

前文第五段以元十三柔對一票迢遏。

正文第一段以入十.::. 柔，f+一柔通過， 素根者
-
。

正文第.:;:..f文以九十.:;:..票針禾通遏，紊橄六.:::.o

正文第三段以九十三柔針禾通過，牽擢者一。

一八．主席鵬委員會表決訂正決議草案全文
(A/C.5/L. 747 /Rev. I) 。

垃伊拉克代求社求，以08名方式未洪。

主席抽鈛洪定，由茅利塔尼亞看先未決。

清成者·茅利塔尼亞、墨西哥、尼泊爾、荷蘭、紐西

蘭、尼加拉瓜、奈及爾、奈及利亞、挪威、巴華斯坦、巴拿

馬、秘魯、菲律賓、葡萄牙、盧安達、沙烏地阿拉伯、塞內

加爾、南非、西迸牙、蘇丹、瑞典、余夫利亞、泰國、多哥 、突

尼西亞、土耳其、阿拉伯聯合共和國、大不列顛及北愛

爾蘭聯合王國 、美利堅合衆國、上伏塔、委內瑞拉、也

門、南斯拉夫、阿富汗、阿爾及利亞、阿根廷、澳大利亞、

奧地利、比利時、玻利維亞、巴四 、緬甸、柬埔寨、喀麥

隆、加拿大 、中非共和國 、錫蘭、造德、智利、中國、哥倫

比亞、剛果（布拉薩市）、剛果（雷堡市） 、賽普勒斯、逹荷

美、丹麥、多明尼加共和國 、厄瓜多、薩爾瓦多、衣索比

亞、馬來亞聯邦 、芬蘭、法蘭西、加彭、迦納、希臘、幾內

亞、海地、宏都拉斯、冰島、印度、印度尼西亞、伊朗、伊

拉克、愛爾蘭、袈大利、象牙海岸、日本、的且、黎巴嫩、

賴比瑞亞、利比亞、馬逹加斯加、馬利。

反封考：波蘭、羅馬尼亞、烏克蘭蘇維埃肚會主峩

共和國 、蘇維埃肚會主義共和國聯邦、阿爾巴尼亞、保

加利亞、自俄羅蜥蘇維埃肚會主義共和國、古巴、捷克

斯拉夫、匈牙利。

佘權考：蒙古、以色列。

訂正洪哉羊索 (A/C.5/L.747/RtY.1 ) 以＇、十四祟

對十栗通過，佘根渚..:::.o

一九． Mr. ALLOTT（美利堅合衆國）說，美國代

表園基於幾個強有力的理由，投票贊成了聯合決瞄草

案。第一，該案文碓認選聘雛事人員時必須以憲章第

一百零一條第三項規定的效率、才幹及忠誠爲首要考

慮，並且認爲這些考慮與公尤地域分配原則並不衝突。

第二，雖然該決職草案爲秘書長所訂準則較美國代表

團所主張者爲明確，美國代表團認爲其與秘書長報告

霫 (A/5270) 並無不合。故此美國撤回了它的修正案

(A/C.5/L.7~4)。他歡迎巴西代表以決瞄草案共同提

案人資格在第九五六次會議中提出的保證，卽雖然案

文未將秘爭長的一切提蹣全部提及，這並不表示各提

案人對秘書長報告書的某一部分持否定態度。誠如挪

威代表在同次會職中所指出 ， 該決議草案應可令秘宿

長滿意，因爲它對於秘書長鎄告甾中未經案文提明的

各部分，亦已默加認可。第三， 該決議草案將可保持

秘害處的忠誠及獨立地位， 並維謖單獨對本緑纖負賁

的國際文官制度。
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二0. 最後，據美國代表團了解，委員會建議秘舌

長應｀＇在共報告畫 (A/5270) 的一般範暱內＂謀求較公

尤的地域分配一事，是想要秘察長以整個報告杏爲共

指針的。例如，秘害長在依照報告書第六十九段(b)的

建瞞於按地域分配職位之際顧及人口情形時，又要參

照第二十五段行事；在該段中，秘書長說明人口不是

視爲一個單獨的因素，而是一個嬌正會費因素的調整。

二一． Mr. PRICE（加拿大）說，他想在說朗他所

以如此投票的理由之前，十分誠摯地參與谷位委員因

威原美娜公主逝世而在第九五八次會職中向荷閌代表

團所致唁慰。

二二．他見到委員會能搭通過一個令人滿意的決

箴草案，甚爲高興。加拿大代表團之投票贊成這個聯

合決議草案，但有一項了解，卽雖然這個草案特別強

調秘書長教告書(A/.5270)的某幾點，不提其他之點，

並又添入了一些新因素和原則，但秘畫長得在赧告霜

的一般範疇內自由行事。加拿大代表豳本來認爲最好

特別認可整個報告揖，但因聯合決瞄草案內賊有秘書

長所騁求給予的明確指示，也就投票贊成該草案。它

相信私書長必會顧及各方在辯論中所發表的恋見，他

的報告害中所載各點，以及決瞄草案內所列指示。最

靈要的是大家應該釀秘國長在依據憲章及職員服務細

則採取行勱時有較大變通的餘地。

二三． Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）說， 商倫比

亞代表團一向支持終身從業人員原則。他投票反絮波

蘭修正案 (A/C.s/L.757), 特別是第三段 (a) 的修正

案，就是因爲波蘭對於地域分配的見解與終身服職制

度完全相反。

二四． Mr. LIVERAN （以色列）說明共投票的理

由。他說因爲以色列代表團完全要石每個提案本身的

利弊優劣來決定如何投票，所以於許多修正草案交付

表決時投反對票或楽權。它所應用的唯一楔準是提案

的內容是否和憲章一致，對於提案的來源及其所以提

出的原因則不在考慮之列。聯合決蹣草案本身的一般

用意，只腈秘書長依照他所要進行的方式行寧。雖則

該草案措辭甚爲曲折；因此，以色列代表圏認爲對於

這個提案可以棄權。

二五． Mr. MALHOTRA（尼泊爾）在說朋投票的

理由時稱，尼泊爾代表團爲了顯而易見的理由，投票

反對烏克蘭修正案(A/C.5/L.751) 。

二六．閼於波蘭各修正案 (A/C.5/L.757), 尼泊

爾代表團在第一段的修正案付表決時棄權，因爲它主

張用另一種措辭；＂公允地域分配＂與＂僱用辟事人員之

首要考慮＂固然是兩個不同的祿念，卻不是兩者不能並

立的。它在第二段的修正案付表決時亦柬檔，因爲如他

以前說朗的，秘魯長的建議係屬臨時性質，故他(Mr.

Malhotra)依此解釋｀＇在其執告害之一般範疇內＂一語。

尼泊爾代表豳於第三段(a)的修正案付表決時亦楽權，

因爲它覺得若將G-5級職位列入地域分配範圍，則應

將該級所有職位列入，而不應值以會所的G-5級職位

爲限。在另一方面，尼泊爾代表團投票反劉第三段(b)

的修正案，因爲它登得單請秘舌長顧及三個有關因素

而不計及個別因素的相對權數，實屬不足。它贊成終
身從業任用制度，故又投票反劉第四段的修正案。

二七． Mr. DEMETROPOULOS（希臘）說，他以

前在第九五七次會跟已繼說過希臘代表圄將支持任何

接約秘書長報告書(A/5270) 內各項提瞄的決議草案。

因此，希臘代表團對於那些足以妨碾秘因長的行動自

由夫執行他的提議的修正案，都投票反對。

二八． Mr. TEMPLETON（紐西蘭）說，紐西OO代

表團本來希望大家能與討論中的問題達成一致意見。

但是現可清楚君出並非所有代表團都能同意秘霨長轅

告祖內的每一點。在這種惰形之下，聯合決瞄草案所

載列的宜爲在秘宙長報告書的一般範問內能侈獲致各

方協箴的最大限度。紐西蘭代表園因此投票贊成該決

識草案。

二九 ． Mr. MHEDHEBI （突尼西亞）代表聯合決

議草案各提案人發旨，他對於這次辯論得到一個他所

認爲合理而又有建設性的結論，表示灝意。穂之，他

與於會費已不復爲決定一國國民在秘耆處任職人數的

唯一因素，而且委員會已一致承認以會籍作爲因索的

凪要性，探感欣慰。尙待處理的是這些因素在秘書處

高級職位中所佔權數問題；他希望秘霑長加緊努力去

料正該級職位的分配極不均衡的嚴軍悄況。

三0. Mr. MYSLIL（捷克斯拉夫）就程序問題發

言說，他不堅持將捷克代表團的決議草案(A/C .!;/

L. 749 and Corr . I)提付表決。他業已在第九五四次會

瞄中詳細說明捷克代表團提出該決瞄草案的理由；逍

些理由現在還是一櫟的有效，捷克代表圍之所以決定

將提案撤回，不過是因爲它得不到絕大多數的支持。

雖然如此，他相信許多代表贊成再度增加定期任用職

貝的比例一點，將合在委員會鎄告牻中反映出來。

三一．有些代表園指控這個提案意欲摧殘終身從

業職員，甚至指爲意圖破壞本組纖，宜爲無秸之輪。
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三二． Mr. SANGUIANA （幾內亞）說，捷克決

議草案確認須增加定期任用合同的比例，並須恢復永

久合同每五年審核一次的辦法，故對幾內亞代表團來

說，捷克決議草案是可加接受的。

三三． Mr . CURTIS（羨大利亞）說，捷克決職草

案是在本屆會向第五委員會提出的最軍要提案之一，

因爲它是一項牽涉起廄的政策宣言。該提案現經撤

回，但是大家對於眞正問題卻不容發生誤解， 這是非

常軍要的。捷克代表團提出這個決職草案的表面動槻

爲使得地域分配問題易於解決；其他代表團復將這個

印象小心培植起來。可是在將這個辯論仔細軒究之

後，便會發現這個提案的眞正目的是要改變秘書臨的

若本性質，要把它變成一部摒理文書事務的機器，由

一些在秘書處任職不過是他們在本國終身職業中所錨

過的一個階段的人員來管理。有些代表團已把這點說

得很清楚：蘇聯和波蘭兩國代表琊已醛明反對整個終

身服職制度。捷克決議草案並非完全或主要是爲了改

普地域分配的單純願望而提出的。有若千代表團正在

以地域分配問題爲手段，謀將秘帯處的結備作成他相

信爲絕大多數會員國所不能接受的改變。

三四． Mr·. MYSLIL （捷克斯拉夫）行使共答辯權

而發言，全然否認襖大利亞代表所作的無稍指控。他

說，捷克代表團係菇於前經在第九五四次會議說明的

理由認爲適當而提出捷克決謫草案的。除了在前次武

明的那些理由外，別無其他動機。

(c) 其他人事問題

對職員服務條例擬作之侈正(A/C.5/932)

三五．主席穀；，秘害·長與謀詢委員會商討後決
定等到第十八屆會纔將他對職員服務條例所擬作的修

正提出審識。他因此建議委員會目前不必對此事項採

取行動。

決·定七級．。

譎程項目六十＊

委派大會各輔助機關成員以實懸缺（綠

前）＊：

(d) 投資委員會：認可秘書長所委派之委

員(A/5158 / Rev.I) 

＊繞第九四九次會諾。

三六．主席提請委員會注意文件 A/5158/
Rev.I ，內峨秘書長於諮商畸詢委員會後委派投査委員

會委員的詳細情形。依聨合國合辯職貝妥卹苯金條例

第二十五條規定，此項委派須經大會認可，因此他建

瞄第五委員會提饋大會通過下列決議草案：

＂大會，

"認可秘書長委派 Mr. B. K. Nehru 、 Mr.

Eugene Black 及 Mr. Jacques Rue1f爲投賓委員

會委員， Mr. Nehru 任期三年， 自一九六二年一

月一日開始， Mr. Black 及 Mr. ·Rueff任期至一

九六四年十二月三十一日終止。＂

洪定如誤。

三七． Mr. ALLOTT （美利堅合衆國）致詞追悼

Mr. W i llitm F iske Frazier:。 Mr. Frazier 在其任職

投資委員會的許多年問，無時不致共全力於增進聯合

國的利盆，令人欽佩。

(e) 聯合國行政法庭(A/5159, A/C.5 / 
L.752, A/C.5/L.753) 

三八．土席提諮委員會注意秘害長所提節略
(A/5159），共中載述聯合國行政法庭三懸缺以待補賓

的詳細情形。有一懸缺係因行政法庭一位法官於一九

六二年辭職空出者。他前委員會就緹被提名填補該缺

的兩位候選人舉行票選(A/C.s/L.752) 。

Mr. Kraft（丹麥）.& Mr. Al,-arado （委內揣拉）應

主麻靖，伝檢柔員。

舉行急記名找票。

逢票鏸數： 90 

熹票： 2 

有故柔敖： 88 

素狠： o 
參如找柔人敖：

涂定多款：

所得柔敦：

88 

45 

Mr. Ignacio-Pinto（逹荷美）．．．· • • • 51 

Mr. Tarazi（敍利亞）............. 3., 

Mr. Louis Ignacio-Pinto （達荷美）疸得法定多藪

嘉委頁令才gumu壬命化為礴合國行政法庭法官，

侄翔三年，自當遠之日閉始，至一九六回年十-=-J]三

十一日終止。
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三九． 主席噩，行政法庭其他兩懸缺係因現任
法官兩人任期屆滿將於一九六三年一月一日空出者。

他訥委員會就經被提名填補該兩缺的兩名候選人舉行

表決(A/C.5/L.753) 。

Mr. Kraft（丹麥）及 Mr. A/,-arado （委內瑞拉）危

主启請，佉檢柔員。

舉行無記名投票。

還柔鏸藪：

賡柔：

有致系敖：

壬榻：

Mr. James W. Barco （戶］堅合 衆國）}1.. Lord 

Crook （大不列顛又北史爾菌瞄合王國）均3支苻法定多

敖柔，委員令淤·是走誤佳命他1門為喵合圀行政法庭法

宅，佳翔三年，自一元＊三年一月一日 閉焓。

86 

。

86 
2 

麥加我柔＾敖：

法定多款：

所苻票藪：

84 

43 

Mr. Barco（美利堅合衆國） • • • • ••••• 80 

The Right Honourable Lord Crook 

（大不列顛及北愛爾蘭聯合王國） 78 

任命聯合國爭及書長（譎程項目十入）＊＊

所涉經費問題

四0. 主席說，他收到一九六二年十一月二十
八日大會主席關於任命秘舌長的來信。因爲這個項目

可能涉及緹費問題，大會主席詁第五委員會將之作爲

優先球項審議。他（主席）因此建議將此事立卽送交諱

詢委員會考慮。

決定如議。

午掞＊時..::.十分歆儈
, , 

＊＊任命噝合區秘害長。

第九六O次會議

一九六.::.年十一月三十日星翔五午前十一時＊五分紐約

主店： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

任命聯合國税書長（議程項目十入）＊

所涉經費問題(A/5321）（續前）

－． 土席提醒委員會，他曾接到大會主席一九
六二年十一月二十八日就議程項目十八腦於任命聯合

國秘畫長間題的來函(A/532 1 ，附件）。大會主席指出，

秘杏長薪俸與津貼自一九四六年以來一面沒有變動，

而嘲合國秘書處次長、團際法院法官和各專門棣關行

政首長的薪俸和津貼， 都甘修訂。因此，大會主席罰

第五委員會在全體會議尙未討論這個問題以前，作爲

緊急事項考慮它在經費方面所可能涉及的問題。親委

員會同意，這個問題已由行政及預算問題諮詢委員會

審識。

二．諦詢委員會在其執告書 (A/532 1 ) 第四段稱，

關於共中所說事項的若干方面尙需再作詳細研究。這

穂硏究最好在本屆大會結來前完成，以便大會可就任

命秘書長的條件，通過一個決議案。委員會也許可以

睛諳詢委員會從事這項研究。

三． Mr. AGHNJDES（行政及預算問題膝詢委員

會主席）說諳詢委員會對共線告書第四段內所稱的問

題已經給予相當詳盡的考慮，不過儘管如此，他仍將

湎知諦詢委員會：第五委員會希望他們再作進一步研

究。

四．諳詢委員會報告書法文本內｀＇Autxes Condi

tions d'em ploi"的小標題，應改為'Autres Conditions 

de nomination 

亨任命聯合國移害長。

五．主席建瞄在沒有其他任何提案的情況下，
第五委員會應建瞄大會認可諳詢委員會在共報告書

(A/5321)第二段至第四段內所作的建跟，並應通知大

會，如採取該項決定，額外經費需要按淨額計算， 每

年約爲一萵美元。

決定如謙。



224 大會－第十七屆會－第五委員會

第二委員會菸丈件 A/5316 內就議程項目

三十六**(A/5320, A/C.5/947) 提出之

決議草案所涉經費問題

六．土席促腑委員會注意文件 A/C.5/947 內所
稱如大會通過第二委員會所提的決議草案 (A/5316,

第二十七段），秘書長便要在一九六三年度概算第二

款一特別會議一項下關求增設經費一，四三二，O

00美元，而－九六四年度印刷費用所需的經費二三
0,000美元，則將列於一九六四年度初步概算第二

款內。

七 ． 諮詢委員會在其執告杏(A/~320) 內認爲舉

行聯合國貿易及發展會議在一九六三年度內所需的額

外費用，可爲一百三十萬美元，卽較秘書長所提數字

減少一三二 ，000美元，而一九六四年度爲印製各項

硏究及報告書和蔵事文件及蹣定書所增加的費用，應

該不超過二00,000美元。該委員會還指出，灊備

委員會第三屆會瞄如經證朋沒有舉行必要，一九六三

年度概數則將因之減少五六，000美元。

八，在沒有共他任何提案的情況下，他建謫第五

委員會應通知大會通過第二委員會決議草案所將引起

的額外開支，經暫行估計如下：一九六三年爲一百三

十萬美元，一九六四年爲二十萬美元， 箇備委員會第

三屆合如經說明沒有舉行必要，一九六三年度概數則

將減少五六，000美元。

決定女o誤。

鏡程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 

Corr.I, A/ 5179, A/ 5205, A/5207, A/ 

5243, A/ 5263, A/ 5267, A/ 5272 and 

Corr.I, A/5280, A/5299, A/5309, A/ 

5312, A/ C.5 / 919, A/C.5/925, A/C.5/ 

926, A/C.5 /928, A/C.5 / 930, A/C.5 / 931 

and Corr.I, A/C.5/935, A/C.5/ 937, A/ 

C.5 / 942, A/C.5 /945, A/ C.5 / 946, A/ 

C.5 / 949, A/C.5 /950, A/C.5 / 951, A/ 

C.5 / L. 726, A/C.5 / L. 730, A/C.5 / L. 734, 

A/C.5/ L.736. A/C.5/ L.743, A/C.5/ 

＊＊ 舉行貿易問題國際會議。

L.748, A/C.5 / L.756, A/ C.5/1.758, A/ 

C.5/L.759）（積前）＊＊＊

文件的弔 制與限制 (A/C.5/950)

九． 主席指出秘害長鞦告杏(A/C.5/950) 係循
第五委員會之請擬就，第五委員會在第十五屆會期間

習箭秘書長於第十七屆會時再作報告，並評估大會決

議案一二七二（十三）對文件素質的影密1 問題。詰詢

委員會在擬具關於一九六三會計年度概算的主要執告

盡(A/5207)時，已於有關部分中計及現在秘書長的報

告書。

-0. Mr. CURTIS（紀大和亞）祝賀秘書長就文

件管制和限制這個氰要問題所擬具的相當充實的赧告

書，但認爲遣憾的是，該線告書並沒有使各國代表團

與問題的大小和它的預算方面獲得一個清楚的概念。

秘書長下次報告霜內對編製各種文件的費用如能列入

更多的統計資料，則更有用。

－－．膈於文件的素質問題，他願意詵， 襖大利

亜代表團非常感謝英文簡記員的工作。簡要紀錄的編

製是一樁最不易辟的工作，需要對許多方面的問題，

相當熟悉和加以妥善的判斷纔行。而且擬具簡要紀錄

使所有一百一十個代表團満意，不是一桔容易的事。

一二． Mr. SHATSKY （蘇維埃酞會主義共和國

聯邦）指出文件管制和限制問題列在第五委員會議程

上已經有很多年了，而諮詢委員會也常常有槻會爲改

善此項情勢而提出批評和建議。

一三．蘇聯代表團雖然贊成秘書長爲減少文件數

盅所建議的措施(A/C.5/950), 但認爲這些措施遠不

侈充分。它完全同意諦詢委員會在致大會主要報告書

中若千段內所提出的意見和建r,;&(A/5207，第九O、九

八、－O四、二四八、二五O、二五一和二五五各段）。

諦詢委員會說得很對，聯合國、各專門槻關及其他國

際組織出版物的繁多已經到了共中很大一部分可能永

遠沒有人閱讀的地步。正如貓詢委貝會所指出的一

樣，聯合國秘害處宜立把全部情況檢査一遍， 從而決

定那些出版物已經失掉功用 ， 或已成多餘(A/5207 ， 第

二五一段）。

一四．蘇聯代表團特別贊同秘魯長在其報告書

(A/C.5/950)第十六段內所發表的意見。文件篇幅，當

＊＊亨積第九五八次會議。

1 大合正式紀錄，第十五屆會，跗件，議程項目五十，文
件 A/4611, 第八段(d) 。
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然非縮短不可一有許多文件，除了負責起嵇、翻譯、

打字和印刷的人以外沒有別人胭讀一而且聯合國秘

杏處應避免fljf-fJ任何不是絕對不可少的文件。

一五 ． Mr . HODGES （聯合王國）感謝秘靄長爲

委員會擬具的報告書，但他像渙大利亞代表一樣，對

該報告書未能載入關於編製文件費用的充分統計査

料，引爲遺憾。希望下次赧告忠在這一方面能列入更

完備而詳細的査料。

一六．聯合王國代表圈並不認爲委員會應爲那個

文件最後一段所似乎表示的那樣，僅以備悉秘盡長報

告書爲限。聯合王國代表團完全知逾聯合國土作的擴
展、輔助機賜數目的增加和會員國數目的眾啟加多，使
文件的管制愈來愈發困難，但它不能同意因爲這些理

由 ， 就認爲文件的增加不慬必要而且正當。各代表園

卽使把出版的無數文件大略地缢一遍，也已經愈來愈

覺困羅， 更談不上與它們加以研究了，因此爲管僻l和

限制文件所己作的努力，應稻極推行。

一七 ． 文件管制與限制問題委員會在其報告因內

曾建議，聯合國所有機關均廊於其下屆會蹣臨程內列

入關於管制及限制文件問題的項目 。2 聯合王國代表團

希望除此以外，第五委員會能在其報告告內促前所有

各槻閽認眞硏究這個問題，而不將它作爲例行公事看

待。

一八 ． 第五委員會並應認可諮詢委員會在其主要

報告惜內所發表的所有意見，這些意見十分妥萼，蘇

珈代表曾很恰當地予以強調。

一九．他祝賀祕書長、財務廳及會職事務鼷爲竭

力管制和限制文件所作的努力－那稱應該鼓勵他們

繼繽從事的努力。

二0. Mr. QUIJANO（阿根廷）也認爲文件是一

個可以而且應該力求節省的方面。秘書長報告舌 (A/

C.5/950) 冉度表明在這一方面可努力之處仍然很多。

第二十四段和第二十五段列舉了採取謹嚴態度和遵行

秘書長指示後所能做到的限制的良好例蹬。儘管秘書

長在第四十八段內的結論，帶有失敗主毅色彩，但是

可爲之處卻仍然很多。

二一．秘宙處有一編輯管制制度，推行得十分妥

善， 阿柢廷代表團很想知道視在是否仍在設法加緊進

行這種管制，例如每一部或廳是否有一專家，負査修

訂文字以便使篇幅盡殂縮短。

2 同上，第十三屆會，附件，議程項目五十一，文件 A/
3888 , 第二十七段(e)。

二二 ． 像以前各位發旨代表一樣，對於這個問題，

他很想有更充分的資料，尤其是希望能有較多的統計

表。但他很恢疑是否有諮秘書處提出常年報告書的必

要。秘書處已經有了大會決議案一二七二（十三）和該

決箴案所根據的報告霍內提出的指示。因此，問題舐

是怎棕盡且嚴格地把那些仍然適用的指示予以執行而

已。秘書長每隔一年就這個間題提出一個報告書就很

移了。

二三 ． Mr . FENOCHIO （墨西哥）對於所有國際

組織的出版物愈出愈多的趨勢，也很憂慮。迢是衙要

經常警惕，以確保任何文件無論新茵除非絕對需要便

不予刊印。在這一方面也應該推行慎壓而有節制的擴

充政策。

二四．在第十八屆會時，委員會最好能有秘舌長

就盅個問題提出一個報告甾 ， 以後每兩年提出一個報

告渥也就移了。

二五． Mr. BRADY （加拿大）說聯合國出版文件

日漸增加是頗可要慮的一件津。他祝賀秘書長所提的

報告書 (A/C.5/9.50)。他難然同意秘書長在第四十八

段內所表示本組織因工作擴展文件應咯事增加的霑

法，但卻仍然贊同澳大利亞和聯合王國代表所已表示

的意見。

二六．如委員會能經常接到闢於這個問題的統計

資料， 尤共是關於事實上已經可以限制或取消的出版

物的統計資料，當是一件很有助盆的事。同時對所狓

文件數最與各種會議、委員會與檄闞數目之間的必然

關係，亦須經常注意。 一般地說，文件問題必須繼繽

由秘書長、各代表團及文件管脷與限制冏題委員會予

以切實考慮。

二七． 主席謊；委員會綠告書將包括委員會舞論
期間各方所表示的一切意見，並建瞄委員會應備悉秘

盅長報告書(A/C.5/950) 。

決定如誤。

鏃程項目十二

經濟暨秕會理事會赧告書（第十四章）

(A/5203) 

二八．土席說經濟塈社會理水會報告瀉 (A/
5203) 中論列第三十三屆及第三十四届理事會所採行

3 同上，文件 A/3888 及 A/3921 。
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動涉及的緄費問題的第十四章業經提交第五委員會審

瞄具報。

二九．該章第七三七、第七三八及第七四一各段

論及製訂工作方案和決定每年資源之間的協調問

題－這是委員會過去已籃討論過的一個問題。

三0. 委員會已於初讀時對理事會報告舌第七三

九段內所說一九六二年度及一九六三年度的大部分經

費， 需要採取決定，共餘問頲則將於預算二讀時由委

員會處理。

三一．涉及粿常預算第五編一一技術方案一的

開支問題的第七四O段也已經委員會詳細討論，並且

委員會已就那個間題通過了一個特別決歳案。

三二．因此，他建哉委員會授權報告員將有關迺

些問題所採的行動通知大會。

洪定如訊。

鏡程項目七十二

聯合國國際學校：秘書長赧告書(A/5308,

A/5319, A/C.5 / L.762) 

三三．主席通知委員合，決議草案 A/C..5/L.762
提案國應加列邱度。

三四． Sir Susant a DE FONSEKA（錫蘭）提出阿

根廷、錫蘭、丹麥、法OO西、迦納、印度、黎巴嫩、波蘭及
美利堅合衆國所提的決跟草案 A/C.s/L.762, 追述在

過去各屆會中 ， 委員會始終希望學校校董會，能找到

充分的賓金，藉以建築永久校舍並設置一個留本基金。

一九五九年大會於共決譏案一四三九（十四）內決定在

五年期間內給予該校大會認爲必要的財政協助，大會

於一九六一年決定捐助該校五0, 000美元，就是以

那個決箴案爲根據。

三五 ． 秘書長報告杏(A/5308)令人十分満意，共

中附載的校薫會報告害也使人可以君到該校服務案質

的優良和始終力求奉行聯合國崇高 目標的精神。該校

尤共應該由聯合國本屆大會予以協助。校董會報告害

說明該校卽將購買可以建築永久校舍的校址，而且不

久大概就能設置一個留本華金。此外，因爲力求揖節

的結果，校務經費的虧絀已大爲減少，在某些恫況下

爲逹到這個目的 ， 曾付出相當軍大繳牲的代價。因此，

錫蘭代表園希望，鑒於所說的一切，委員會能核准決

蹣案 A/C.5/I,,,762°'.

三六． Mr. HODGES（聯合王國）說，聯合王國代

表圍對該校的態度是大家所熟知的，那就是它在原則

上反對由聯合國經常預萁提供一個獨立的學校所需的

經費。另外有許多途徑，例如文敎組厰似乎比較適當。

雖然如此，聯合王圜代表團對秘書長及校蓋會於一九

六二年度在尋覓校址和獲得必要資金建造永久校舍及

設儸足使學校在財政上獨立的留本基金等方面所獲得

的重大進展，仍覺十分欣慰。因此，槨合王豳代表團

要對那些铜助獲得這稱結杲的人道賀。但聯合王國代

表團願向校董會指出， 在決議案一四三九（十四）所說

的五年期間滴期以後，校查會不應該再希望從聯合國

經常預算中獲得協助，因此在五年期滿以前它應該拿

出所有一切力是來削減校務錙費的虧絀。

三七．聯合王國代表團知這在該校讚書的一些兒

竟來自聯合國代表團所局的若千家庭。它認爲不應該

由嘲合國以糯常預算資金提供代表團成員子女敎育所

需的費用。

三八．胭於決議草案 A/C.s/L.762, 聯合王國代
表團認爲對目前學年雖有若干理由協助學校彌補預料

的校務經費的虧絀，但聯合國的捐獻不應彌補全郡虧

絀。一九六一年度聯合國所作的捐猷爲五0,000

美元，但虧絀數額卻在七0,000美元以上。而且決

議案一四三九（十四）所說的五年期間，差不多就要屆

満，因此校莖會一定知遁怎樣可以逐漸不需瞄合國接

助的雛法。和前一會計年度相比，虧絀數額減少， 在

通常情況下，聯合國的捐助數額也應隨之減少。因此，

聯合王園代表匯希望能把決議草案正文第三段修正，

使捐助的款項改爲四五，000美元。

三九．諦詢委員會還指出(A/5319, 第九段），閼

於新校舍的詳細設計，尙須承付其他若干法律及建築

費用，但並沒有提出具磴數宇。決箴草案爲迢個目的

所提供的數額爲二0,000美元，但在對宜際需要沒

有資料的情況下，聯合王國代表團希望這個數字最好

能改爲一五，000美元。

四0 . Mr. ALLOTT （美利堅合衆國）向私書長

及校蓋會祝賀他們所提出的赧告轡和所獲的進展。美

國代表囷認爲學校應證速自給自足，到大會決瞄案一

四三九（十四）所說五年期間終了時它一定要做到那

一點纔是。它很高興的盾到該校不久就將開始接到私

人的捐款。決箴草案雖然規定爲推進永久校舍計预l

起見，由聯合國提供捐款二0 , 000美元，但美國代

表團願意說朋， 這種費用應儘速由自願捐獻的査金提
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供。爲將校務經費虧絀，減至最低限度起見，雖已採

取了若干恰當的步際，但美國代表園希望這種努力能

稍極推進，以便將來聯合國對這種校務上的虧絀無須

捐査彌補。

四一．美國政府很高興地君到紐約市長及紐約州

長對該校尋求永久校址所給予的協助，以及該校前途

所慨的信心。

四二．該校對駐在紐的的外交官和秘書處職員，

十分靈要，所以他促腈瞄合王國代表不必堅持削減摘

款的提案，因爲無論如何大家已經知這在決議案一四

三九（十四）指定的五年期滿以後，聯合國便將不再向

該校提供捐款。

四三 ． Mr. GREZ （智利）說智利代表團向來非常

關心聯合國國際學校，它認爲這個學校是本組織最重

要的成就之一；在這一方面，他追述該校得力於已故

Mr. Benjam i n Cohen 的忠誠之扇甚多。智利代表園已

經說過，聯合國不應放鬆自美國或西歐各國關心敎育

發展及文化傳描的莘金會求得財政支援的努力。他很

高與從執上誼到瑞典有一個基金願向聯合國國際學校

捐爾一大筆資金，他祝賀校査會對各國代表十分禰心

的問題求得一項眞正解決所作的努力，智利代表團將

投票贊成提瞄核撥的款額。

四四． Mr. CURTIS （澳大利亞）說澳大利亞代表

團一向希望能有槻會幫助聯合國國際學校；它行投票

贊成爲五年期間提供財政協助的決讖案一四三九（十

四）。會員國數目的增加當然將提高這個學校的價值，

對初抵異邦的會員國國民來說，該校實爲一大恩賜。

在第十六屆會時，澳大利亞代表團對進展的缺乏和該

校財政自立仍然遙遙無期的莪象，曾表開切。幸好自

那時以後，永久校舍的校址已繹覓得，校務經費的虧

絀已大爲減少，而大額捐賠乜已糯宜佈。

四五．決議案一四三九（十四）所代表的顯然完全

是一種臨時解決辦法，澳大利亞代表園認爲以這個辦

法所提供的財政協助應從速結束，最遲應於五年期間

屆滸時結束。澳大利亞代表圍和聯合王國代表的意見

大怛相同。不過最近所達成的眞正進展，標明了一個

新階段的閼始，令人有理由相信這個學校不久就可以

不再需要本組織所給予的財政協助了。因此，委員會

通過當前的決議草案(A/C.5/L.762)可以鼓勵秘盅長

和校董會縱糗他們目前所循的途徑。他希望聯合王國

代表也能在將他的意見載入委員會報告書的了解下認

爲可以投票贊成該決謫草案。

四六． Mr. QUIJANO（阿根廷）說他對已經獲得

的切踝進展，尤惑欣慰，因爲阿根廷代表團首是大會

一九五九年通過的決謫草案（決歳案一四三九（十四））

提案圜之一。大會對於因秘書長和校董會的努力以及

因大會給予他們茘助而獲得的成就，表示欣慰。但是

尙待努力之處仍然很多，爲了鼓勵秘徂長和校蜇會起

見阿根廷曾會同他國代表囤提出一個完全與決議案一

四三九（十四）一致的決謫草案(A/C.5/L.762)。關於

辯合王國代表的意見，他詵決議草案提案園在提啟大

會應捐助和預期校務經費赤字大致相等的敷額時，曾

顧到該校已作軍大努力，付出相當大的纊牲代價來創

減虧絀數額而不能再有所作爲的情況。因此，他不能

接受聯合王國代表所提議的創減。

四七 ． Mr. KITTANI （伊拉克）祝賀秘當長和校

董會在過去一年所達成的進展，並稱伊拉克代表園願

支持該決瞄草案。大會在一九五九年所訂的主要目標

乃是：建有永久校舍和設置留本苯金。 現在有理由令

人相信這些目瞟不久卽可宜親，而留本莘金的數額也

足侈確保該校在遷入新校舍之後，就不會再徭要由本

組織提供協助。

四八．他希望聯合王國代表不堅持他的提案。不

錯，虧絀數額已經大爲減少，但這主要是敎育補助金

增加和免費午飯辦法取消的結果。因此，對決議草案

提案國所提議的捐助數額，似不宜削減。

四九． Mr. MORRIS （賴比瑞亞）認爲大會大可

鼓勵各方面向國際學校自動捐獻。對國際學校進展一

向十分注惹的賴比瑞亞代表團，願支持現有的決職草

菜

五0. Mr. QUAO （迦納）說他希望迦納代表團

所參加提出的決議草案，能爲絕大多數通過。自一九

五九年以來，大會每年向國際學校提供的補助金，不

斷減少。此外，從秘書長的執告書中可以活出，不僅

覓得永久校舍和設置留本基金的問題差不多已經解

決，而且在敎育和行政方面，也已有了切實的進展。

校董會已能使校務經費虧絀削減，是可祝賀的。

五一．他雖然了解聯合王際代表的立場，但鑒於

該校爲求自給自足所作的可裘努力，他希望聨合王關

代表不堅持他的提案，並投票贊成該決蹣草案。最後，

他向秘褡長、校董會、紐約市及紐約州和所有造福該校

的人士致敬。

五二． Mr. BRADY（加拿大）說他對已有的進展

和校務經費虧絀的削減， 表示欣慰。在表決於五年期
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內對該校提供協助的決議案一四三九（十四）時加拿大
代表囷會投票反對共中財政協助的規定，並對蓖個決

議案楽權。若干代表團目表示和加拿大相同的意見。

在一九五二年至一九六二年期間內，大會曾給予該校

協助共約三O五，000美元。加拿大代表園不能同

意由大會繼繽向聯合國國際學枚提供相當大的財政協

助。它同意聯合王國和襖大利亞代表關於這一點的意

見，並希筮它的立場能在委員會斡告出內表明。但因

已有的進展，該校不久就可能有自給自足的希望，他

準備投票贊成該決瞄草案。

五三． Mr. KRAFT（丹麥）同意錫蘭代表的旨論。

所要解決的主要問題是校舍問題；例如目前校舍需要

極高的維持費用。他在原則上支持聯合王國代表的意

見，但因國際學校似乎不久就可以不需本組織的財政

協助，他促諮聯合王國代表不要對決議草案，提出任

何修正案。

五四． Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）認爲決瞄草

案切合宜際需要。弼倫比亞代表團將支持該草案，並

希望它能獲得一致通過。

五五． Mr. MALHOTRA （尼泊爾）感謝秘書長、

校蓖會和紐的市爲國際學校所盛的一切力鳧。他了解

聯合王團代表所表示的疑慮。但認爲財政協助所牽涉

的原則問問已因大會通過決瞄案一四三九（十四）而獲

解決，他希望在該決哉案所訂的五年期間屆淌時，國

際學校卽能在財政上逹到自給自足的地步。

五六． Miss HENDERSON （國際學校校萱會主

席）感謝委員會對於校董會所提報告書及過去一年所

獲成就表示的嘉許。她並願感謝秘宙長及共同僚以及

紐的州與紐約市官員不斷予以的協助。智利代表提到

報章上的若干消息；那些消息並不完全正確，秘書嘉

希築在不久的將來能發表比較詳細的資料。她還願意

指出開支費用之所以能侈保持在所提補叻金的相當低

的限度範圍內，一部分乃是因爲律師及建築師在某些

事項上甘免豊提供服務。

五七 ． Mr. HODGES （聯合王國）說委員會面前

的決諾草案似乎能得到委員會多數委員的支持。他感

謝對他的原則立楊表示贊助的各國代表喝，並願響應

它們的呼籲，投票贊成該決議草案，不過附有一項了

解，就是他所表示的意見一定要載入委員會報告害。

喵合國決哉羊索(A/C.5/L.762)綠一致通過。

午梭一時禾五分歆令

第九六一次會議

一九六.:::.年+.:::.JJ三日星翔一午掞三時..::.十分紐約

主麻： Mr. Jan Paul BANNlER （荷蘭）

犧程項目六十四

會員國對於籌供聯合國緊急軍及本組織

在剛果的行動所需費用，根據聯合國憲

章所應盡之義務： 國際法院諮詢意見

(A/5161; A/C.5/L.760, A/C.5/L.761 

and Add.1) 

－ ． 主席代表委員會發言，祝賀宇諤榮獲全體
會員國選爲秘書長，並保證他在執行職務時會得到委

員會可能範圍內最充分的合作。今日宇譚以秘書長地

位前來，委員會至感榮幸，正如第十六屆會宇詞以代

理秘因長地位前來，委員會感到榮幸一樣。

二．菘書長覆按大會一九六一年十二月二十日
決議案一七三一（十六）曾諝國際法院就大會授權關於

聯合國在剛果及中東之行動的若干項支出是否楷成憲

章第十七條第二項意義範圍內｀｀本組纖之經費＂問題，

發表諮詢意見。l委員會也知道，法院以多數法官的意

見在其一九六二年七月二十日的意見中會對迢個問題

提出了肯定的答覆。現在是委員會審議這個章見的時

候。

三．秘書長希望第五委員會在向大會提供諦詢意

見時會依循由來已久的傳統，卽聯合國每一主要機蹦

辱軍並支持共他主要機關在其各自主管範圍內的意

見、決議案和決定。就迢件志t者而言，如果不這櫟做，

1 聯合國之若干費用（憲章第十七條，第二項），一九六二

年七月二十日諮昫薏見： 一九六二年國際法院報告晝，第一五
一頁，經以秘嘗長節略(A/5161)轉致大會各會員國。
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不俏違反過去有關法院豁詢意見的一切先例的傳統，

而且在一件與聯合國前途有靈大關係的事情上劉法院

及大會的權威和磬望也是一個打擊。

四．委員合各委員燕疑地注意到，法院與其意見

的最初部分就將若干支出是否係｀｀本組織之經費＂的問

題和薳些支出如何分攤問題加以區別。法院對第一個

問題作了肯定的答覆。就第二個問題而言，法院的意

見表明大會無須採用分攤緹常預算的相同方式來分攤

維持和平行勱的經贅，又大會得斟酌恫形爲此種行動

通過聰爲公平的分攤比額表。秘書長確信，委員會於

審議這個事項時會注意此項區別。從這點推定，分攤

問題留待日後研討當較適宜。

五．本組織的財政問題一—共實委員會現所審戢

的就是迢個問題一一是一個血大的問題。一個在財政

J:.破產的聯合國，卽使在這種情況下仍能存在，也將

是一個沒有效力的聯合國。因此，財政問題可以說是

超越政治爭論的。參加嘲合國的各國在共不同方式下
都發現這個組織在現代世界上是有用的，而且確是不

可缺少的。秘盡長希望委員合在造種基礎上處理這個

項目。

六．秘書長在其關於本組鏃工作的常年報告書的

導言 (A/520 1 /Add.1) 中誠摯地表示希望並相信會員

國政府一一它們都同意本組稢在今日世界上負有不可

或缺的任務一一會採取適當行勱來解決本組織的財政

問題。再者，正如他於當選時在大會第一一八二次全

體會議上曾提醒大家，他在本屆大會開藩前已指出，

他是否接受連任，一部分須現＂這個世界組織有無希望

徳定地作爲一種有效的和平力噩＂而定，而且他曾籲

諮珍現本緑紙的效用的各會員國政府協叻解決財政冏

題一一如果將來本組織的效用不要受到嚴噩的影礬的

話。他軍新發出此等呼籲相信第五委員會的決定會留

助解決本組纖的財政困難，且是對本組纖的前途投的

一種信任票。2

七 ． Mr. PRICE（加拿大）要向秘杏長保誣 ， 加拿

大代表團在秘書長履行其重大萁任時將予以充分合

作。所有代表圃都知遁有將聯合國的財源置於更鞏固

的基礎上的必要。在國際氣氛有利於合作之際，會員

國應該採取步驃確保聯合國的努力不致因缺乏款項而

失效。加拿大等國代表團所提的決緱草案 (A/C.5/

L.76o 及 A/C.5/L.761 and Add. 1 ) , 就是要逹到這個

2 秘相長陳述全文，嗣瘟爲文件 A/C.5/952 分發，並載
入大會正式紀錄，第十七屆會，附件，級程項目六十四。

目的。迄今爲止，各方對此事項的基本法律方面的歧

見妨礙了爲覓致等供維持和平行動的方法所作的一切

努力。因此乃不得不就個別問題作特殊解決和訴諸臨

時性的解決，其結果是我們所知道的。由於聯合圍行

政及預算程序審查事宜十五闕工作小組未能解決這個

問題，3 所以第五委員會於察悉大會需要權威性的法律

指導後貸蘋秘書長睛國際法院提供諮詢意見。4 對於聯

合國在剛果及中東之行動的費用是否描成聯合國憲章

第十七條第二項意羲範團內的＂本組纖之經費＂一問

題，法院於審識了有喎文獻及若干政府的公文並舉行

了口頭鎦論後作了肯定的答裂。

八．迄今爲止，大會一向認可國際法院的誌詢意

見。打破這種傳統就是鋭視國際法院的崇高磬望和背

扳現在國際事務中森軍法律的潮流。迢尙不是決議草

案 (A/C.5/L.760) 提案園希望它們的提案會得到大多

數委員的支持的唯一理由 。 它們還希望這件草案可作

爲一種根據，以便就應付將來和平維持費的財政程序

作一建設性的研究。若干會員國對於爲甾供緊急軍及

聯剛所需經費而採用的方法的合法性曾有疑慮， 現在

法院的意見消除了這種疑慮。這種意見如經接受 ， 大

會就可促朗十五國工作小組恢復它的工作，以期產生

一個由會員國分攤此等費用的可接受的公式。

九．迄今爲止，每一項翦要的聯合國維持和平的

行動都被視爲一個特殊邛項來處理， 而所發展的方法

則未能爲所有會員噩接受。迢種情形可以解釋何以截

至一九六二年九月十八日止緊急軍及聯剛項下結欠的

差額竟逹一億一千二百五十萬美元以上。如果我們維

持視有的制度，則將來聯合國可能從事的任何維持和

平行動只會使財政悄況惡化並進一步危及聯合國的主

要宗旨一一國際和平與安全的維持。如果和平及安全

沒有保惇，則經漪及肚會範睏內殊鮮鈕大改善的希望。

關於熏新設置十五幗工作小組的決議草案 (A/C.5/

L.761 and Add. I)的提案國認爲，工作小組現可前進，

並做有盆的工作，而不致如一九六一年時受到各方對

於會員國在緊急軍及聨剛費用方面財政義務合法性所

發生的歧見的妨害。爲了便利它的工作， 各國政府或

可委派同一人員參加十五國工作小組，如它們在一九

六一年所作的一棵。決議草案提案國的意思是：十五

國工作小緑應特別注意涉及鉅額開支的維持和平行

動，換雷之，卽緊急軍及聯剛的行動。決議草案正文

3 參閱大合正式紀錄，第十六屆會，附件，議程項目六十
二，文件 A/4971, 第四十七段。

4 同上，文件 A/5062, 第三十四段。
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第三段睛十五國工作小組儘速在一九六三年四月一日

以前提具赧告。因此，大的只有三個月的時問， 劉於

它必須從事的工作而言，這個時間似屬太短。可是，在

一九六一年時 ， 該小組雖未能解決這個問題，以致不

得不提朗法院審議，然它做了準備工作，遂能在相當

短的一個時間內擬訂了應付和干維持費用的辦法。尤

其軍要的是，它可以集中注意會員國閬攤派費用的問

題。最後由於本組纖的財政情況每況愈下，我們愈來

愈迫切地需要擬訂出可爲各方接受的笛款辨法。再

者， 在不久的將來，大會必須就這些行動所需款項的

器供問題作一決定。

-0. 總而言之，我們必須放栗就個別問題採取

特殊措施的描法， 而且必須訂出大家可接受的旂法。
業經提出的兩件決議草案是相輔相成的，並且是按合

乎邏輯的次第，提出足以對聯合國面臨了相當時候的

-OO問題導致解決辦法的措施。

- -. Mr . LANN.UNG （丹麥）f意及在第十六屆

會中一一當時他會參加歡迎秘苞長列＇席第五委員
會一他會說他探信秘書長對於聯合國的發展當會作

出新的、鉅大的貢獻。一年後，這個信念更加堅薤，並

有秘書長獲得全磴一致推選的革＇直予以證賞。他諮求

將秘揖長剛纔在委員合所作的重要發言，複製爲委員

會的一項正式文件。2

一二 ． 丹麥政府極端凪靦委員會當前的問題，台

就此事向國際法院提出一項書面磬明。5 它在該項蔗明

中指出， 因諮求諦詢意見而發生的唯一問題乃是決定

若千種經費是否櫧成＂本組織之經費＂的問題，國際法

院沒有被箔求就此等經費的分攤問題有所裁定。因

此， 法院的肯定答覆並未將一種羲務強加在大會身上，

卽各種支出皆應按照同樣分攤比額表攤派。因憲章第

十七條的解釋而發生的問題， 不舐是一件幾億美元的

事， 雖然就許多會員國一－－包括丹麥在內＿一而言，

該問題的薳一方面賞非同小可。若謂聯合國的任務及

效力攸關，亦非過起之言。

一三．在中東及剛果所採的兩大行動，對於穩定

危及國際和干的情勢殊有貢獻。這種情勢自當儘速予

以制止，但是有膈的決定僅應以政治考慮，而不以財政

考慮爲本。這就是何以丹麥政府歡迎法院的諮詢意見

的理由·一一法院的諳詢意見認爲我們所討論的經費構

5 國際法院訴狀，聯合國之若干費用（恋章第十七篠，第

二項），第一三七頁至第一六五頁。

成憲章第十七條第二項意毅範圍內的＇，本組織之經

費＂。法院駁斥了一種論說，g0第十七條第一項僅指＂行

政預算＂而言，又駁斥了另一種論說，卽第二十四條及

第四十三條將大會的權力限制於等供保衞和平及安全

措施所需款項。丹麥政府接受法院的意見。這種意見固

然不使大會或會員國承擔法律菠務， 可是不論是一個

諮詢煮見問題或一個判決問題，法院的程序和它的答

覆將是相同的。大會既然取得了它所請求的權威性法

律指導 ，它自然應該接受法院的意見，如委員合前第一

件決競草案(A/C.5/L.760)提案國一一丹麥也是其中

之一一一所建議者。任何相反的決定將創弱聯合國主

要司法槻關的威望。我們必須不惜一切代價避免的是，

像大會這樣一個政治戡關竟自命爲一個－上訴法院 ， 並

且自認爲比國際法院更有査格就法律問題提供意見。
在一九四八年五月的時候，法院應大會之訥就准許一

囪加入聨合匽問題6 提供了諮詢意兄，斯坎廸內維亞

各國代表园未對大會決緱案投贊成票。可是，丹麥認

爲它必須計及法院的意見。同樣地， 會員國視在必須

承認我們所討論的經費是憲章第十七條第二項意羲範

圍內的＂本組織之經費＇。在有些情況下，本組織或須

採取共他維持和平行動。這些行動的挫質及範圍必須

參照情況加以決定，但將作決定的主管槻膈應該取得

一種保證， 卽聯合國將有足祭的資財從事擬議中的行

動。以志願捐款方式等供査金，將使本組織在瓿行職

務時發生了一個不穏定的因素 ， 而且用這種方式翦款

的行動會成爲不是聯合國的行動，而愈來愈是若干際

家的行動。國家利盆可能成爲主要的而聯合國的一般

利盎則退居次要地位。爲了 Mr. Lannung 剛纔所舉的

理由 ， 丹麥代表團也參加提出委員會前的第二件決瞄

草案(A/C.5/L.161 and Add. J)。

一四 ． 最後，丹麥代表再度強調，丹麥代表團對

法院諮詢意見的厭視，並表示希望會員國接受它。

一五． Mr. KLUTZNICK （美利堅合衆國）說 ， 剛

果問題的軍事及政治方面不在第五委員會主管範圍。

儘管各方翦於手段及方法的意見不一，他希望委員會

委員辜應秘書長的熱誠而迫切的呼籲；秘書長在當選

日曾疍調剛果問題及聯合國的財政問題實有迅速予以

解決的必要。

一六．如國務院法律顧問在向國際法院致詞時所

蒞軍指出，＂聯合國若干項緇費＂一案是法院所據有的

6 准許一國加入聯合國（矮章第四條），諮詢意見：一九四

八年國際法院莪告害，第五十七頁。
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最重要問題。7 該案引起了若干苯本性質的問題，如靨

際法院的任務及治理、國際法院的地位、大會與法院的

關係、噼合國維持和平的能力及本組熾的償付能力等

等。

一七．二十國政府曾就它們對這個問題的意見，

向法院提出書面陳述；九個會員國曾參加法院的口頭

辯論，而且蘇聯參加這種口頭辯論還是第一次：這些
事宜證明法院提供的諳詢意見的蹏要。由於法律觀點

已很清楚，瞄合國會員國如果不希望放棄憲章第一條

第一項所揭櫫的首要宗旨，它們就必須採取行勳。

一八．美國代表匯是兩件決議草案的聯署者之

一， 共中第一件(A/C.5/L.76o)個僅說大會接受法院

就向它提出的冏題所表示的意見；第二件(A/C.5/

L.76 1 and Add. I)乃是腈求垕行設置十五國工作小組，

以便研討將來聯合國涉及鋀額開支的和平行動的經費

等措旂法。

一九．第一件決識草案的正文朗白指出，大會祗
就向法院提出的特定問題纔接受法院的意見。大會如

果通過這件決議草案，並非對於法院的論據加以可

否，因爲大會區無法律方面的權能，則審議核准或批

評該項論據自不在其職務範圍之內。只有法院纔有査

格制定和解釋法律。

二0．和判決不同，諮詢意見沒有約束力，因爲

在諮詢程序中不能強迫當事者承擔服從的義務，但從

這一點並不就推定這種意見次於法律的一個權威性陳

述，如若干法律家就共他各種案件所指出者。舉例來

說，依照 Sir Gerald Fitzmaurice 的意見，當大會接到

法院的一個諦詢意見時，它可髓意加以接受或拒絕，

但它不能說就法律觀黯而言法院是錯誤的，也不能說

大會不同意它的結論，因爲就一個法律論點而言，大

會沒有資格贊同或不贊同法院的意見，這是由於在國

際法事項上法院是最高權威，它的結論必然是權威性

的。

二一 ． 大會接受或遵行法院的諦詢意見已是過夫

一定的慣例，美臨政府一貫贊成這種慣例，卽令遇到

它不贊同法院的意見的時候，亦復如此，例如法院就

聯合國行政法庭判給賠償金的效力所發表的誇詢意

見，8 美國政府蛙不贊同，但仍贊成大會的這種慣例。

1 國際法院訴狀，聯合國之若干費用（憲章第十七條，第二
項），第四一三頁．

8 聯合國行政法底到給賠償金之效力， 一九五四年七月十

三日諮詢意見：一九五四年國際法院報告書，第四十七頁。

會員國可採的唯一正當途徭，是按照主管槻關所解釋

的法律採取行動。如果會員國脫離法律的拘束， 它們

只會迷失在傾憑強權支配的急流中。

二二．大會先後甘詰國際法院發表過九次諜詢意

見；在所有這些案件中一一內中有一個例外，可是大
會仍依從法院的意見一一大會皆通過決議案，表示接

受法院的意見或請秘書長或會員國依照該項意見採取

行動。文件A/C.5/L.700中的決議草案完全符合大會

在此等事例中所習用的諳疵。爲了取得諮詢意見向法

院提出的九次誥求，總共包括十七個問題。就所有十

七個事例而言，大會鍶接受或遵行了法院的答覆，而

且它的反應與法院作成其意見的過半數法官的沼法並

無出入；這個過半數有時大於，有時小於法院就｀｀聯合

國之若干項經費＂一案作成共意見的過牛數。

二三．由於在國際聊合會及喵合噩的全部歷史

中，法院的意見從來沒有被拒絕過，如果大會行使共

拒絕接受目前這個意見的權利，則這個舉勳對於法院

的威望是一個嚴軍的打擊，且將減損國際法的生命

力，而不是如憲章弁言所規定給它的義務，去＂創造適

當環境，俾克維持正羲，奪靈由條的與國際法其他淵

源而起之羲務，久而弗懈''。

二四．担絕接受法院的意見，也等於使聯合國陷

入破産狀態，並使購買聨合公債的那些國家白費氣

力－那些國家本來希望我們有一日會採取措施來恢

復聯合國的償債能力。沒有一個政府能侈再對聯合國

承擔的財務責任具有任何信心，甚至不僅在維持和平

範疇內，而且在人遁、經濟及社會範疇內的聯合國工

作也不可能予以支持，逞論予以加強。不接受法院的

意見，就是承認聯合國在財政上不負責任，並使全批

界對它所懷的希望成爲泡影。聯合國如果要有能力達

成其欲免｀｀後世再遺...戢禍＂的目的， 則它必須有能

力以不論何稱攤款方法集玲籌供經費充保衞和平行動

之用。

二五．人人淶知拖欠攤款的國家所面臨的政洽困

雞以及在有些情形下的財政困難。這裏沒有人謀求虛

假的勝利；接受法院的意見就可使所有此等國家得到

一個莊眾的戡會去直行研討其立場。

二六．第＝件決譏草案 (A/C.5/L.761 and 

Add.I )的目的正是在便利一個軍大問題的解決，卽將

來聯合國對於涉及鉅額開支的維持和平行動如何籌供

經西。
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二七．一連串事件的發生，提供了幾個月的時

問，華以磋商、檢討和擬訂一件可爲各方贊同的未來

力案。大會可授權秘也長繼積進行剛果及中東行動，

而不必在本屆會中核攙額外款項或使會員國分攤經

費。如果聯合國所發行的公債被全部認購，又如果會

員國加速糍付積欠，則卽使按目前的支出情形，聯合

國也可繼繽進行各項行動至少逹五、六個月之久。我

們必須利用迢個期間去檢討這個問題；過去各方提出

的許多建議和各國政府向第二件決議草案提議蜇行設

噩的十五國工作小組以書面提出的共他建瞄，也可利

用這個期間加以研討。這件提案絕不預糊將來辟供維

持和平行動所需妝項的辦法，也不建議任何分攤經費

的方式。法院明自表示它未被睛求審議這一點；大會

單獅有責任就此事項作一決定。 十五國工作小組得任

意考慮任何籌款雛法，不論是用攤派方式、志願捐款

方式、還是用兩者兼採的方式。決箴草案並未強令大

會接受任何解決瓣法，它僅僅提供覓致一個解決統法

的手段而已。

二八．有些代表團與於繼續進行大規模行動而於

追些行動所需經費的笛措辦法沒有作一最後決定，表

示焦慮；美國代表闆對於此等代表團至爲同情。可是

它要劉那些渴望立卽解決的代表團指出，現無足夢的

時「司剩下來給大會就這個蜇要問頲作一冷靜的考慮。
就美國代表團而言，任何籌供維持和平行動經費的原

則的討論，應該跟在十五國工作小組爲探査一切可能

性和評估一切主意而作的努力之後，而不是先於這稱

努力。

二九．會員國爲了履行共跗聨合國及對秘魯長的

羲務，必須勉力設法解決聯合國的財政問題，擯斥破

產的幽靈和維護憲章及全人類希望所寄的本組鏃的完

莖。

三0. Mr. UMAYAM （菲律賓）指出聯合國好比

一個政府，需要有一個警察部燥確保秩序和安全。國

際聯合會的軟弱可用一項市實去解釋，卽它未曾擁有

警察部險。當爲了維持和平及安全而需要的時候，安

全理事會和大會就授權在斡國、中東及剛果設置緊急

軍。

三一．若干會員國不確質知這它們對於本組織爲

該目的所負擔的非常經費在法律上有無義務攤緝款

碉因此秘書長依照大會決議案一七三一（十六）將此

事項提請圀際法院發表詡詢意見。法院認爲大會就聯

合國在剛果之行動及緊急軍核廢的經費檔成憲章第十

七條第二項意義範圍內的＂本線織之經費''。加拿大和

美國代表十分男自地指出大會應對法院的意見採取何

種態度。大會必須依從這種意見， 這不僙爲了法律或

習慣的理由，也爲了全人類的更大的輻利。菲律賓代

表團爰承認法院諳詢意見的效力，並將對決議草案

A/C.s/L.76o 投贊成票。

三二．法院文認爲這些經費戩然是本組纖的經

費，它們應按第十七條第二項賦予大會的權力予以攤

派。大會決議案－六一九（十五）及決議案一七三二

（十六）正文第四段的首句，加強了這個癱舐的結論；

該首句稱，｀＇在另外制定分攤比額表以支付...非常費

用之前＂，決定採用已爲緇常預算通過的分攤比額表。

這就是何以菲律賓代表團一方面願意分攤此項經費，

他方面認爲大會必須根據工作小組建議另行制訂一柚

不同的分攤比額表的理由，俾非常經費可予應付。 爲

緤常預算制訂的分攤比額表，祗可在未制就新比額表

前暫予採用。在新比額表下，安全理亭會常任理事國

的攤額應予增加，因爲它們對國際和平與安全的維持

負有特殊責任，又會員國癱款百分比爲百分之一·二

五或低於此數者應依照大會決議案一七三二（十六）及

一七三三（十六）予以減少。

三三． Mr. CHERNYSHEV （蘇維埃肚會主義共

和國喵邦）覆按蘇聨政府的立楊·全磴會員國對於緊

急軍及聯剛的經費沒有財務上的資任，因爲這些行勸

的採取有違憲章第四十三條的規定，而且不檔成憲

章一道是對會員國有的束力的唯一文件－第十七

條第二項意羲範圍內的＂本組橄之經衆＂。依據憲章第

七章的規定，維持國際和干與安全的主要責任以及決

定訴諸武力的專有權利是勵於安全理事會所有。如蒜

聯政府在共提送法院的備忘錄9 中所指出，大會乃是

受權審議維持圜際和平與安全方面的一般合作原則並

就任何此稚問題向關係國家及安全理事會提具建議，

但大會無權就實施維持國際和平與安全的任何行動作

成決定。道一直是、而且繼積是蘇聯政府對緊急軍所

持的立持。

三四．至於聯剛，蘇聯政府仍認爲安全理事會

一九六O年七月十四日的決議案10 的f［施是違反憲章

的， 因爲根據愆章，安全理事會單獨決定何國參加爲

維持和平及安全而採取之行動（憲章第四十八條）。可

9 國際法院訴狀，聯合國之若干費用（奈章第十七條，第

二項），第二七0頁至第二七四頁。
10 安全理事會正式紀錄，第十五年， 一九六O年七月、八

月及九月份補緄，文件 S/4387。
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是很明顯，本來應該依據憲章第四十三條議訂的協定

從未締結，而故秘書長本人自行迦擇參加該行勤的會

員國。同樣的，剛果行動所需經費的籌供辦法也違反

憲章的規定，因爲故秘君長將此事項直接提請無管轄

樅的大會審議，而其箕他應提朗安全理事會核辦。蔗

瞄一匯拒絕承認大會關於此等經費應按經常比額表由

全體會員國負擔的決定，其理由就在此。西方國家試

闓堅持一項論說，卽本組織的一切經費都局於憲章第

十七條的範圍之內，卽使這些經費是爲了違憲行動而

發生的。可是，諱供經費問題不能和行動本身的合法

問題分鬪。

三五．再者，國際法院內的聯合王國籍的法官認

爲，不管大會在此事項上具有什麼權力，大會卻無須
按緇常分攤比額表擷派這些行動的經費，結果會員國

對於該兩行動所需經費的籌供就無任何義務。

三六．在問法院犬會認可的若干項經費是否構成

憲章第十七條第二項意羲範圍內的本組織的經戥時，

若干西方國家主張大會對於舘敖事項具有無限制的權

力，但此項論說是錯的，因爲這些權力爲薏章本身所

限制（第十七條及第四十三條）。大會從來沒有一一或

是暗示，或是明示－一－將有閼緊急軍的經費列爲第十

七條第二項意袈範圍內的本紐鏃的經費。大會又首十

分明白地指出，剛果行動的經費在性質上與那些一般

列入緄常預算的經費不同，因此那些經費必須用與本

組紕粿常緹費不同的方式籌供。至於法院本身，它的

諮詢意見絕算不得是一致，因爲有五個法官提出了不

同的意見，而且所表示的保留很多。

三七．控訴蘇聨及其他肚會主義國家的西方國家

從未提及造成現狀的眞正原因。就法國、英國及以色

列侵略埃及一事而言，如果那些國家的盟麟沒有事先

暗中保證它們的中立，則這種侵略就決不會發生。當

時那些國家一·一現在它們接引憲章－一－最好遵照憲章

行事，因爲如果它們這樣做的話，侵略和接消發生的

一切困難本來就可避免。就剛果問題而言，實施侵略

以致引起目前危槻的乃是因有北大西洋條的紐纖盟國

默契而膽壯的比利時所作的。如果蘇聯的詞解提案沒

有被破壞，則剛果危譏本來是可以防止的。相反地，
西方隔家卻默許愛國志士魯孟巴遭受罪大惡極的暗

殺，並且支持宗貝的綴任。卡坦加的殖民主誒者的行

動不僅違背憲章，而且也逹反剛果人民的利盆；他們

必須對共行爲擔負全部實任。比利時和那些支持它的

國家必須支付由它們弄成必要的費用。殖民主該考一

方面企圖用人爲方式延長衝突，俾造成一種剛果人沒

有能力管理他們自己事務的印象，他方面他們則在繼

續描取剛果的財富。 如此，據一九六二年五月三十日

的｀＇財政時報''報導， 一九六O年及一九六一年，J:.卡

坦加採鑛聯合會獲利逹一億四千四百萬美元。

三八．聯合國的存在端賴會員國鉺憲章的辱靈 ，

這就是何以蘇聯立場依然不變的原因。蘇聯不參加此

兩項非法行勵所需經費的笛供，也不承認法院諦詢慈

見的效力。因此，它將對決議草案A/C.5/L.760 投反

斟票。

午接五ll寺三十五分歆令
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第九六二次會議

-土*.:::..年十＝月 面 日 呈堺.:::..午前十時五十五分鉦給

主店： Mr. 」an Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目＊十四

會員國對於籌供聯合國緊急軍及本組織

在剛果的行動所需費用， 根據聯合國

憲章所應盡之義務： 國際法院諮詢意

見 (A/5161, A/ C.5/952, A/ C.5/ L.760, 
A/ C.5/ L.761 and Add.1, A/ C.5/ L.763) 

（續前）

- . Mr. STOTVIK （挪威）說，近年來有關聯合

國破產的不祥談話， 使許多人得到一個印象，卽本組

織最終可能爲財政原因而不克履行共羲務。雖然挪威

人民充分了解有些政治問題過於複雜， 不容許立卽解

決，可是它覺得很難相信一個像缺乏款項的那樣比較

無關靈要的＊項竟會妨礙本組鏃執行會員國交付給它

的任務。當一個危槻發生的時候，本組厭的行動往往

是十分迫切， 不容許討論費用。爲了這個原因 ， 財政

危槻必須而且當予解決。最需要聯合國的小國強調需

要解決最力乃是很自然的事。授權秘齿長發行瞄合國

公債的大會決職案一七三九（十六）大半是由那些國家

聯署提出的，它們對秘書長顥諮購買公債的嚮應顯示
它們渴望在保護喵合國財政健全方面負起它們的實

任。 挪威議會業已決定一一沒有一張反對票－＿一加倍

瞄買盼望於它的數額， 同時挪威鉺於擁有聯合國第一

號公債引以爲豪·0

二．挪威代表希望，關於國際法院談詢意見1 的討

論， 可爲聯合國一切工作所需款項的未來笛供奐定一

個穩固的遙礎。諦詢意見措辭十分明白 ； 委員會必須

用這種意見來達成未清僙債務問頲的最後解決。法院

裁定說，關於聯合國緊急軍行動（緊急罪）及B月於聯合

國在剛果之行動（聯剛）的支出，構成憲章第十七條第

二項意羲範圍的＂本組紕之經費＂ ： 由此推論 ， 將來的

維持和平行勳， 也必需視爲屬於該條的範圍，又大會

1 聯合國之若干費用（憲章第十七條， 第二項） ， 一九六二
年七月二十日諮詢惹見： 國際法院一九六二年報告害，第一五

一頁，徑以崧書長節璐(A/5161 )轉致大合各合員國。

有獾訥會員國分攤此項經費。大會在過去若干屆會中

已通過決議案規定緊急軍及聯剛經費的攤派瓣法，現

在此等決職案應視爲對全驍會員國有約束力。 挪威代

表希望拖欠債款的會員國儘速予以消償。此項欠歌在

有些情形下是由於經濟困難所致，但在另外一些情形

下則是由於酶緊急軍及聨剛攤款的合法性眞正表示恢

疑所致。戩然論點已很明白， Mr. Stotvik 促諮拖欠各

國至少稍微繶付一些，藉以顯示它們接受全體一致原

則。再者， 我們應該使此等國家有時問付消果被的鉅

額欠款。

三 ． 挪威代表圍計及這些考慮，將投票贊成接受

國際法院意見的決議草案 A/C..5/L.76o 和關於頂新

設置聯合國行政及預算程序審査事宜十五國工作小組

的決議草案 A/C.5/L.76 1 and Add. _1一一該工作小組

將只責研究將來爲聯合國需要寵大開支的維持和干行

動籌措經費的辦法。挪威代表不確信逼種辦法可在事

先明確加以燜定，但認爲至少胝爲未來制定指導性的

方針。他籲請全體會員國都支持接受法院意凡的決議

草案 A/C.5/L.76o。會員國的這種行動就是響賬第十

六屆會（第八九九次會議）2 中當時的代理秘霑長於當

選後不久向它們發出的呼籲，共時他济軍指出只有在

誓言忠誠的同時表示願爲展行此種菩言提供必要的財

政支持及査源，託付給聯合隔的任務纔能順利完成。

四 ． Mr . WALL （聯合王國）憶及在第十六屆會

中，大會晉以三種方式響應代理秘書長關於改善本組

纖財政狀況的呼籲。在決議案一七三二（十六）及一七

三三（十六）中， 大會核撥了款項一一以全體會員隔的

攤歆應付一充截至一九六二年六月三十日止的聯剛

及緊急軍的費用；在決譏案一七三九（十六）中， 大會

授描發行聯合圜公債； 又在決議案一七三一（十六）

中，大會決定諮國際法院發表諾詢意見。秘書長在委

員會第九六一次會議上靈新發出了他的呼籲，並將三

個問題坦率地向委貝會指出。蔵大會的決定而定的 ，

第一是聨合國的財政前途一一如果不是聯合國的存在

的話；第二， 不僅是國際法院而且還有大會的威望及

權力 ； 第三， 本組熾將來維持世界和平的能力。-
2 大會正式紀錄，第十六屆會，附件，議程項目五十四 ．

文件 A/C.5/907。
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五．至於第一點，雖然關於臨供聯剛及緊急軍經

費與發行公債的決譏案會在一九六二年幫助本組織避

免發生無償債能力的情形，但是第十六屆會以來聯合

國的財政狀況和前途殊鮮改善。本組織的負債不斷增

加，同時巨額的欠款正在果秩中。除在第十六屆會攤

派的款項外，計有四十九國對緊急軍特別帳戶結欠二

千五百二十五萬美元，又有六十國對剛果專設帳戶結

欠四千七百五十萬美元。聯合王國代表園本來盼望本

組織的負債至少有一部分可用發行公債所得款項來消

償，但是用這種方式取得的款項已被用於償付日常費

用 ， 特別是聯剛的費用。我們必須竭盛所能來解決這

個問題或將這個問題縮小到較易處理的程度，否則本

組廠只有悲慘的崩潰而已。

六． 令人興密的就是法院諄詢意見已就會員國對

籌供緊急軍及聯剛經費悪負羲務一事提供了大會決議

案一七三一（十六）所腈求的權威性的法律指部；法院

明白指出，關於此兩項行動的經歿櫧成葱章第十七條

第二項意綫範圍內的＂本組廠之經費＂。此項意見戲已

取得，大多數代表團當願接受，藉以支持作爲聯合國主

要可法援關的法院的權威。我們不這棵做，則如秘害

長在第九六一次會議上所指出，在一件與聨合國前途

有靈大BR係的事項上對法院和大會的權威及娑望也是

一個打擊。 不這櫟做，也將顯示對法治不侈倉靈，而

這個法治概念對於雑持和千及安全的賦要性業經

第十六屆大會（第一一三四次全體會議）中聯合王國外

相暨本屆會中第六委員會上許多發言代表予以肯切申

述。

七．聯合王國代表團所參加提出的決瞄草案 A/

C.~/L.76o 的目的在以率匯的力式宜布大會接受法院

的誇詢意見。許多國家一~包括聯合王國在內一一的
公民和立法槻關都盼望這種行勳；這種行動不個足以

支持法院的權威，而且如已故 Sir Hersch Laut erpacht 

於一九五六年就西南非問題委員會一案3 所指出的一

樣，大會肯定接受法院提供的諮詢意見，使該項意見成

爲｀｀聨合國所承認的法律＂的一郡分， 因而楷成大會未

來行動的一個鞏固基礎。

八．如美國代表在第九六一次會議上所憶及，大

會雖可接受或拒絕接受法院的諦詢意見，但它無權認

可或不認可法院在..::...侗法律論顯上所作的結論。當第
三、第四兩届大會就法院關於准許一國加入聨合國爲

3 西南非問題委且會准許請願人陳述惹見，一九五六年六

月一日諮詢惹見：國際法院，一九五六年莪告客，第四十六頁．

會員隣的條件4 及爲聯合國服務而受傷應得賠伐5 事的

諮詢意見討論此種諮詢意見的確寅效力時，大會及第

六委員會曾特別注意當時通過的決議案的措詞，以免

對法院意見的權威性有懷疑的表示。和法院的判決不

同，諄詢意見沒有的束力，因爲沒有可以強加契的性

依從栽務的當事國存在。可是諾詢意見是法律的權威

性陳述。法院意見的權威性不受非一致事實的影唇。

法院規的第五十五條規定，一切問題應由出席法官之

過牛數決定之；根據第六十八條，該第五十五條的規

定也適用於誇詢意見以及引起爭論的案件。再者，事

實上在以前九個諮詢意見中只有一個是意見一致的。

九．此外，雖然法院的詭詢意見並無的束力，可

是接受此種意見是大會的一貨慣例。就以前九個諾詢

意見中的八個而言，大會甘通過決議案以求宜施這些

意見；就最近的若干事例而言，它曾用明示方式表示

其接受歸詢意見。當它作這種表示時，它並未就此項

意見作一判斷，而僅僅接受它作爲大會行動的法律根

捩。當大會曾明白諮求法院的權威性法律指導，竟對

法院的謀詢意見催僻表示察悉，殊屬荒謬。再者，大

會的一件僅僅表示｀｀察悉＂的決瞰案，含有否定的或至

少無關緊要地接受的意思。

-0 . 我們曾訥求法院表示諳詢意見，以期悄除

有些會員國的眞正假疑，卽聯剛及緊急軍的費用是否

可被正當地視爲第十七條第二項意義範圍內的＂本組

熾之樞費＂。在大會中以及在法院中有一種議論，主張

這個問題屬於政治性質，因此不適宜作爲饋求謀詢意

見的題目；但法院自己會說，它｀｀沒有發現｀不得已的

理由',使它不應提供大會在共決議案一七三一（十六）

中所請求的謀詢意見''。6 雖然有一種議論主張法院應

拒絕發表意見，因大會向它提出的問題與政治問題發

生料纏，可是法院一方面承認憲章的大多數解釋具有

政治意義，另一方面又決定它不能將一項要它解釋某

項條約規定-主要是司法任務一的請求帶上政治

色彩。

一一．由於現有的諮詢意見關涉憲章中某條款的

解釋，大會自應採取一種不合沮的立場，朗確地接受

｀ 准許一國加入聯合國（痿章第四條），諮詢蔻見：一九四

八年國際法院赧告害，第五十七頁。

5 爲聨合國服務而受偽應得賠償，諮昫意見：一九四九年

國際法院報告帯，第一七四頁．

6 聯合國之若干費用（恋章第十七條，第二項），一九六二
年七月二十日諮詢惹見：一九六二年國際法院報告杏，第一
五五頁。
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該項意見。否則，它就沒有表明其依照該項意見行事

的意向。一旦用接受該項意見的方式爲將來的行動奐

定了穏固的法律基礎，我們就可能向解決本組織的財

政問題的目棍邁進。雖然中莧及剛果行動所需經費的

籌供引起了若干微妙問題－許多政府認爲這些問題

主要是政治性的＿我們沒有理由對於接受法院關於

憲章解釋的法律問題的意見一事，仍遲疑不決。

一二．法院的意見不閽涉中東及剛果行動經費的

豔派問題。誠然，法院明百表示大會沒有箔它審蹣此
等經費攤派的方式或比額表。可是，聯合王國認爲鑒

於此等行動所需經戥籌供方面的現狀，我們應在本屆

會中略作努力，使該問題更接近解決。此兩行動所需

經費僅攤派至一九六二年六月止，然它們每月仍需一

千一百五十萬美元的費用。卽使所發行的公債被全郡

認購，也大概不會在一九六三年六月以前籌得足侈款

項夫債付各項費用。無論如何，發行公債是一種只此

一次的檔宜之計。大會在共授權發行公債的決議案一

七三九（十六）中朗確表示＂此種措施不應現爲將來箝

措聯合國費用之先例＂。在這種惰形下，聯合王國代表

團認爲委員會於就法院的意見作一決定後，暱立卽就

此事項採取一種行動方針。

一三．聯合王國一貫主張全髖會員國對於正當授

權從事的維持和平行動所需經費的慕供依照其綠付能

力負有集體責任，此種繳付能力反映於艇常預算的分

攤比額表上。同時，它承認遇此等行動需要鉅額問支

的情形，國民每人平均所得較低各國及有迫切經漪問

題的各國對於此等行動尤感負擔沉震。因此，它同意緊

急軍及聯剛總費項下此等國家的攤歆應大大地減低。

這些核減數主要被美利堅合衆國的捐款所抵銷，而且

美國在全體會員國中綠付攤款的數額最高。可是，作

爲一個賞際政治問題，這種捐款是否仍能繼啟被靦爲

將來箇供維持和千行動的一種妥善方法，殊滋疑問。他

方面對於大會而言，此等行動緹費的分攤問題仍極具

爭辯性，故不能盼望在本屆會閉埔前予以解決。因此

聯合王國認爲目前向大會建職的最佳方針載於它參加

提出的第二件決箴草案(A/C.5/L.761 and Add. I) 內。

一四．該決議草案承認這個問題有進一步迫切地

加緊予以研究的必要，並提議此種研究應由依據決瞄

案一六二O（十五）設置的並將爲此目的再行設慨的十

五麟工作小組負責捲任。這件提案莘於一個信念，卽

法院的諮詢意見一緄接受，工作小組就比校容易與將

來維持和平行動所需經費的鐙供辦法達成協議。決議

草案訥工作小組至遲在一九六三年四月一日以前向大

會提具報告，如此就承認爲欲就一九六三年聯合國一

切繼續性工作覓致足侈籌款辦法，大會或需於第十八

屆常會前禰行召開。決跟草案故意不以詳細的任務規

定拘束工作小組，以期不影饗它的研究結果，因爲有

一項事官是不能忽現的，卽會員國問對於將來維持和

平行動緹費囂措辦法方面所應遵循的特定原則及標準

尙無一殻協議，聯合王國代表豳希望工作小組以及日

後的委員會在獲得了考慮一切賓際可能性的時間和造

當掞會以後，或能就籌款方法逹成協箴，渲種方法可

使聯合區依照憲章從事維持和平及安全的工作而不致

再度招致破產的危險。因此， Mr. Wall 籲葯各方廣泛

支持決譏草案 A/C.5/L.761 and Add. I 。

一五． Mr . MORRIS（賴比瑞亞）說，賴比瑞亞代

表團經過適當考慮後，決定參加提出委員會莪所審議

的兩件決議草案(A/C.s/L.76o 及 A/C.s/L.76 1 and 

Add.I ），因爲它覺得爲了本組織的存在計，它不能不

這樣做。它促請全體會員團都對這兩件草案投贊成

票。大會接受國際法院的意見乃是合乎邏輯的正當之

舉，這種接受可使大會得到一種敢合理的手段，藉使

籌措維持和平行動所需經費一事成爲全體會員國的集

怛責任。將此穂行動所需緇費笛描辯法的擬訂工作指

定給最適宜處理這個問題的幾楷卽十五國工作小組 ，

也是一件合乎邏輯的事。在第五委員會中，會員國的

趨勢在維護其作爲主權國的特殊利盎，但是在工作小

組中它們大慨較能將主權的考慮置在一邊，共同設法

保持聊合國的維持和平任務。

一六．每一個會員國，無論大小，也無論貧富，都

因參加聯合國而得到幾分力薑。如果聯合國能在其維

持和平的主要任務上獲致成功，則它將滿足人類素所

懷抱的希望。如果它失敗，而且最後竟披毀滅，共賁

當由未能遵守法律、和沒有分擔聯合國維持和平行動

所需經費的國家負擔。

一七． Mr. GANEM（法蘭西）說，首先必須十分

洧楚地指出法院的諮詢意見對於會員國在討論中兩項

行動的財政義務方面的影響。法院自己很鄭噩地指

出，當初起草憲章期間主張將解釋憲章的最後權力授

與團際法院的提案，未被接受的事賞，而且強調共意

見純屬諾詢性質。因此很朋顯，法院的意見並無的束

力，如法院在其一九五O年三月三十日關於解釋和
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平條的的諮詢意見，中所明白表示的。法蘭西政府當

然不在試圖對法院意見的漳峩及法律價值表示恨疑；

自一九四六年以來，法蘭西會有七次爲法院受理案件

的一個當事國，共重要性足以顯示該國對法院的信任

與奪靈。法國政府不僙痕施法院有媧它的一切決定，

而且在一九五九年七月十 日 的一項新宜配中還變更

其對於法院強迫管轄的保留。極少的國家能提出這種

有力的證捩來支持它們有關｀法治＂原則的陳述；還有

一點應該注意： －－O個會員國中只有三十九國在享
先接受法院規的第三十六條第二項所規定的法院的管

轄。

一八．根據定義， 豁詢意見並無的束力，所以貓

詢意見應否加以｀｀接受＂不是一個法律問題。此事的難

處在於根據憲章大會無權強迫會員國捐叻討論中的經

費， 而且法院不能授予大會本來沒有的法律權力。因

爲如果大會｀｀接受＂法院對憲章的解釋，又如果該項解

釋因而對全競會員國＿＿包括投票反對接受法院意見

的那些會員國－一－發生法律上的的束力，則在聯合國

憲章起草者朗白表示法院無權過間的一件事情上我們

都承認法院的管轄具有的束力蝨。

一九 ． 癒章沒有以一個世界政府的權力給予大

會。在國際法院和大會中，法國政府都曾說明共對於

憲章關於大會預算權力範圍的規定的解釋。 一九四九

年，法院自己合說聯合國組織不是一個國家， 它的權

利和義務與一個圜家的不同 ， 更不必說它能成爲一個

＂超級國家''。9 但是如果大會能以三分之二的多數將財

政義務強加在全體會員國 ， 甚至加在不接受此種羲務

的會員國身上， 則它誠然是一個＂超級國家＂。 但是沒

有這一類的決定， 因爲憲章的起草者知道國家只受它

們正式接受的羲務的約束 ； 只有一類決定自動地對會

員國有的束力，卽安全理事會按照憲章規定的方式所

通過的決定。法國政府除它依照憲章的規定所同意的

義務外， 無意接受其他義務。

二0．再者，大會的建議並不對沒有投票贊成這

些建議的會員國強加一種法律義務， 卽使逾種建議得

到了法定的大多數。如果過半國家意欲迆行某種特殊

，和平條約之解釋，諮詢惹見： 一九五O年國際法院純告

杏，第六十五頁。
8 參閱國際法院｀｀一九五八年至一九五九年年鑑'\第二一

二頁。
9 參閱爲聯合國服務而受倨應得賠償，諮詢惹見： 一九四

九年國際法院节告害，第一七九頁。

計劃， 只有那些接受因此種計盟而發生的財政羲務的

國家纔有羲務捐助費用。舉例雷之，會員國當然決不

會接受這樣一種建議：依據憲章第九単，於經濟或酞

會部門創設一個常年預算等於整個聯合國組織支出的

兩倍的新設計或執行機檔；我們應該羞軍指出 ， 根摭

憲章第九章，本組織得作成＂建議＂，以調藍各專門槻
關的政策及工作， 又新專鬥槻關只能用｀｀各賄係國間＂

的談判方式予以設置。違反這些規定 ， 就是違反憲章；

因通過一項預算而發生的違反規定情事，也就是違反

憲章。根據大會的一項建瞄而採取的行動， 共所需緤

費只對核准此等行動的那些會員國發生的束力。

二一 ．法國政府之所以不欲正式反對某些會員國

認爲宜在剛果從事的行動乃純粹是因爲本諧國際諒解

的糯砷。法睾政府沒有贊同這些行動，所以不能被要

求對這些行動所需經費作出捐輸。

蟻程項目七十一

聯合國職員菩卹金聯合委員會

報告書（債完）＊

第五委員令提送＊令之赧者音稿(A/C.s/L.746)

杖告書稿(A/C.5/L.746)經子通過。

鏡程項目 六十二

一九六三會計年度槁算 (A/5121 and 
Corr.I, A/ 5179, A/ 5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ 5263, A/ 5267, A/ 5272 and 

Corr.I, A/ 5280, A/ 5299, A/ 5309, A/ 

5312, A / C.5/ 919, A/ C.5/ 923, A/ C.5/ 

925, A/ C.5/926, A/ C.5/928, A/ C.5/ 

930, A/ C.5 / 931 and Corr.I, A/ C.5 / 935, 

A/ C.5/ 937, A/ C.5/ 942, A/ C.5/ 945, A/ 

C.5/ 946, A/ C.5/ 949, A/C.5/ 950, A/ 

C.5/951, A/ C.5/ L.726, A/ C.5 / L.730, 

A/ C.5/ L.734, A/ C.5 /L.736, A/ C.5 / 

L.743, A/ C.5/ L.748, A/ C.5/ L.756, A/ 

C.5 / L. 7 58, A / C.5 / L. 7 59）（續前）＊＊

＊ 續第九四一次合議。

＊＊ 繽第九六O次會議。
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自喵合図款項支付喵合固各機關又各輔

，力穢關人員旅靑叉生活哥之綜合板討

（續完）

第五委員令緹送大令之赧告章1荷(A/C.5/L. 756)

，民各書稿(A/C.5/L.7J6)蘊子通過。

在方者友预昇方面之協調政策（續完）

第五委員倉提述＊令之棟合書稿(A/C.5/L.758)

杖令書稿(A/C.5/L.758)超子道過。

第七款．易合及房地吹及 (A/5205, A/5207, A/ 

5267, A/C.5/ 928, A/C.5/942, A/ C.5/ L.734, A/ 

C.s/L.759）（瀆前）＊＊＊

礴合國令所主要偉持工作叉漬互7文良（繽完）

第五委員令提送＊倉之棵告審稿(A/C.5/L.759)

二二．緘告員 Mr. QUAO（迦納）說，第五段(b)

末｀｀一九六五＂數字前應添加＂可能＂二字。

二三 ． Mr. HODGES （聯合王國）說，報告褂稿

第六段和附件中都沒有說朗委員會業已決定視覺設備

的增添限於秘笛長計劃的第一階段。聯合王國代表團

認爲這個決定應朗白峨入委員會赧告杏。

二四．緘告員 Mr. QUAO （迦納）說，聯合王國

代表所說一節當子計及。

二五． Mr. HASLE （丹麥）提臨下述一句應列

於第四段內＂大會堂之設備＂等字樣之後：＇，經決定於

決定作任何改變前應先畸商前負萁設計託管理事會識

事縣之丹麥建築師＼

拿事事繽第九四七次會議。

二六．赧告員Mr. QUAO（迦納）接受該項修正。

赧告書;ft(A/C.5/L.759)綠修正通過。

譎程項目六十＊

委派大會各輔助機關成員以實懸缺（續

nt):* 

(b) 會費委員會（續前）＊＊

第五委員噲提途＊會之戟告書稿(A/C.s/L.745)

栽告書稿(A/C.5/L.745)綠子通過。

(d) 投資委員會：認可秘書長委派之委

員（債完）＊

第五委員令提送大令之戟告客(A/5294)

杖告書(A/5294)短子道遏。

(e) 聯合國行政法庭（續完）＊

第五委員會提送＊倉之封耜启t(A/5295)

杖告書（A／戶95)綠子通過。

第二委員令於丈件 A/5316 內就鏡程項目

三十六＊＊＊提出之決讓草案所涉經費問

題（續完）****

第五委員澮堤送大令之祿告書稿(A/C.5/L.764)

收名書稿(A/C.5/L.76，，）歧子通過。

午後十,:::.時十分赦令

亨續第九五九次會議。

拿．牘第九四九次會職。

亨拿拿 舉行貿易問題國際合議。

＂＊＊繽第九六O次會議。
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第九六三次會議

一九六二年十二月五日星期三午接三時=+分錙給

主席 ： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十四

會員國對於締供聯合國緊急軍及本組織

在剛果的行動所需費用，楳據聯合國

憲章所應盡之義務： 國際法院諮詢意

見(A/5161 and Corr.1, A/C.5 /952, A/ 

C.5/ L.760 and Add.1, A/C.5/L.761 and 

Add.1 and 2, A/C.5 /L.763）（續前）

－．主席提到決議草案A/C.5/L.763，階大家注
意共英文本中的兩點錯誤： 前文第四段應以"Taking

i nto account"等字開始，正文第二段(b)第四個字應爲

"or"而不是"of"。

二．橫田先生（日本）強調聯合國現有財政危
救的嚴風性；公債的發行，只使它暫時綏和了一個時

期。他希望欠級會費谷國能侈及早緣納。

三．日本代表團歡迎國際法院的意見， 1 認爲聯合

國在中東及剛果維持和平所需之閼支櫧成憲章第十七

條第二項意竢範圍內之＂本組織之經費＂。第十七條第

一項及第二項是憲章中唯一關於聨合國經費問題的規

定。 根捩是項規定，所有聯合國的財政問題，亳無例外

地都是專屬於大會的職權範圍。在金山聯合國國際組

織會議的時候，沒有人對於大會核定本組餓預算或向

會員令國攤派戥用的權力，表示筷疑過。第十七條第

二項的措辭就預先假定大會有權決定那一些開支可靦

爲｀｀本組織之罷費'\所以那些認爲大會越樅或大會違

憲的會員國所持的反對意見，是不能成立的。只要大

會自己不把聯合國緊急軍或聯岡II之建立和秘書長依照

這些決議而採取之行動，斷爲非法一一它是有權如此

做的一它就有根據第十七條第二項向會員國攤派中

東及剛果行動戥用的全權。非緤聯合國的一個主管機

關宣布非法，是不能把這些費用，視爲非＂本組織之經

1 聯合國之若干項費用（矮章第十七條，第二項），一九六二
年七月二十日諮詢惹見：一九六二年國際法院利告書，第一五一
頁，經以私它長節略(A/5161 and Corr.l)轉致大會各會員國。

費＂的。大會對於這一類指責緊急軍與聨剛的話是向

來予以駁斥的。事宜上，大會非但有擋向會員國攤派

緊急軍與聯剛的費用，且亦有權決定這些戥用是否構

成＂本組織之經費''。

四．因之，日本代表團充分支持園際法院的謠詢

意見。如果我們認爲憲章第十七條第二項的意思是
說，大會只有向會員國攤派費用的權力而沒有決定何

種費用楷成＂本組戢之經費＇的權力，則等於說大會對

於分攤費用的決定，只要一有會員國提出反對，便歸

無效。這樣，聯合國就要變得癱瘓了。

五．日本代表團是決職案 A/C.s/L.760 and 

Add . I 的提案者之一， 它希望這個決議案能侈得到大

多數代表團的支持，因爲私拼長在第九六一次會蹣中

說過，不尋軍法院的意見是＇在..:....件與聯合國前途有軍

大關係的爭項上對法院及大會的權威與磬望也是一個

打擊'(A/C.5/952) 。

六．斟於決議草案A/C.5/L.76 1 andAdd.r and 2, 

日本代表瞄認爲審崟聯合國行政及預算程序問題十五

圍工作團由於可以據法院意兄爲其有權威的法律準繩

一定能侈就將來應付和平行動所需費用的方法問題，

逹成協議。由於有若干會員國家，深恐其接受集磴負

責誨供和平行動的原則之後，所負羲務了無限制的緣

故，這個問題之應求一解決方案，尤其迫切。

七．日本代表團希望這兩個決議草案都能侈得到

通過，因爲聯合國財政狀況之是否能侈趨於穏定，菌

接膈係到本組幟的存亡問題。

八． Mr. SILVEIRA DA MOTA（巴四）說國際

法院的諦詢意見具有歷史靈要性，因爲它影響到一個

自一九五六年以來至今疑懸的問題，聯合國因爲不能

對於這個問題得到解決，故已瀕於破產癱瘓。

九．巴西政府對於辨供和平行動問題的立場是人

所共知的：據安全理事會決議而採的行動，應以薏章

第十七條予以類供；會員碣對於據安全理事合或大會

建議而採之行動，則並無財政上之義務；依憲章第七

章程序所採之行動，則按該章所定軍嗩協定雛法籌供。
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法院諮詢意見認爲緊急軍與聯剛之費用｀，構成聯合國

憲章第十七條第二項中所謂本組鏃之統費＂顯與巴西

代表圈之理論相背。不過，巴西一向主張每蕙躅際最

高法律權威之決定，所以早已緄決定接受法院之意見

並會同其他代表提出一項主張由大會接受是項意見之

決衆草案 (A/C.~/L. 76o and Add. r)。巴西代表團誠

懇希望本委員會及大會能侈接受這個決職草案，因爲

我們必須立躅採取步琛以解決聯合國的財政問題並表

示對於聯合國前途之借念。除其他代表的發言外，秘

書長（第九六一次會議）及加拿大代表（第九六一次會

蹣）之激烈陳述中，奮經與於此點，有所強關。

-0. 如果我們現在同意這筆費用是憲章第十七

條意義範圍內的本組熾之艇費， 共笛供方法，遠是要

等待解決。大會本身曾經一再磬明這種行動對於資源

有限各國所加之負擔，尤見苛軍，故其分攤辟法應與

聯合國經常預算之攤顛比例不同。

－－． 現在已到以比過去更爲可行及更爲妥善的

辦法來解決迢個問題的時候了。這就是包括巴西在內

的十九個拉丁美洲國家聯合提出一個新的決議草案

(A/C.s/L.763)的描故。它們曾緇想要避免建議大會

採取與公認原則及慣例不同的行動，故在前文中所舉

的原則都是大會已往各項決議案所已經有過的。在強

調和平行動費用極高之後，提案者力雷安全理事會常

任理事同，對於維持國際和千及安全頁洧特殊之責任，

故其在紐供維持和干行動方面亦負有相應之特殊査

任。大會也已緄說過那些開支應按與經常預算所用程

序不同之鄉法予以分攤。該決瞄草案的提案者在前文

第四段中， 提到國際法院的諮詢意兄；在正文中提出

了一個解決辦法：設立一個二十一闕的工作團一＿二

十一還個數目可以使各方面均能侈均衡參加一一負責

擬盯大會袂瞄案一六一九（十五）正文第四段所稍籌供

聯合國剛果行動的特殊分攤比額。在適當時，該工作團

可由行政及預算問題豁詢委員會及會費委員會加以協

助。兩者都是在大會之下極辛盛詧的換關。 lE文第二

段規定了工作團在擬訂特殊比額中所應根據的準則。

這些準則爲：安全理事會常任理事國所負之特殊責任，

一個國家或一組國家在此種行動中所具之特殊利害關

係及貴任，各圉經濟發展之程度及其是否從聯合國得

到技術協助。這三個準則的軍要已經大合在該草案所

提到的幾個決瞄案中承認過了。工作團應該明白估定

各會員國經濟發展的程度。也許它應該專爲此事定出

一個公式，把像貿易比率之變動這一類因素，臚列進

去。迢是一個很鼴要的因素，因爲多數發展落後感家

均須以硬幣來支付攤額， 因此將影翦到它們的收支差

勢。一個國家之是否在接受聯合國的技術協助，自然
也應該予以計及， 因爲要一個本身資源尙鎌不足的國

家來繳納相當或有時候遐大於其所得技術協助的數

目 ， 就有點不尋常了。

一二． 最後，該決識草案的提案者認爲一國軍費

與其國際政治萁任有密切關係，必須加以計及。闕於

裁軍之糯濟及肚會後果的專家園報告霑2 可爲工作圍

在度量各會員國收入與軍費預算的比例上提供有用之

資料。該決議草案的提案者在正文第四段中 ， 提醒工

作圜稱，除其他外，大會決議案一七三二（十六）及一

七三三（十六）所定之臨時算供辦法，實爲工作團在決

定特殊比額時，可加參考之一項先例。

一三．該決議草案之提案者認爲這些建議匿屬可

行又能見功。它們首對立刻建立支付和平行動所需費

用特殊程序之需要，作適當之注意，而且仍以大會以

前各項決職爲本。故其提案是值得委員會加以支持

的。

一四． Mr . CASSEL （瑞典）說委員會並不正式受

到法院意見的約束，但是現在再作委員合、十五國工

作團及法院已經作過的辯論是沒有什麼用處的。第十

六屆會大會既然決定有獲得法律指導之需要， 則依理

就應該遵從現已得到的指導。而且，第五委員會軼不

是一個有權討論法院意見宜髖的一個概關， 而大會也

不能成爲一個上訴法院。如果大會本身不肯承認噩際

法院的權威，則如何又能望各會員國家對於這個機胭

具有信心。破槊國際法院的權威對於國際和平安全之

維持與大會的威望是一樣的不利。何況大會本身首在

有閼西南非問題的決議案五七O（六）中說過：接受睾

際法院之謀詢意見乃國際關係中倉法重理之遁。

一五．唯有會員國同意按照國際法院的意見來解

釋憲章纔會成爲一本有生無、有作用的基本大法。因

之，瑞典代表團認爲本委員會不應該來討論法院意見

的實際內容。這個意見，從形式上來說，或有可議之

處，但無人提出這棵的駁跟，因法院所作的討論徹底

周詳之至。過去大會一向都是接受法院意見的，故於本

案，尤當如此，因爲這一次法院所給的意見與大會過去

自作的決議是一致的。例如在決箴案一五八三（十五）

2 裁軍之經濟及計會後果（聯合國出版物 ， 出售品編號

62.IX.1 )。
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中卽承認剛果行動所需費用橫成聯合國憲章第十七條

第二項所稱之＂本組織之臨費''。

一六．法院明白確定因宜施決瞄案一七三一（十

六）所閼的各項決議案而引起之費用描成憲章第十七

條第二項所稱之＂本組饊之經費＂，但是卻並沒有對於

如何向會員國攤派這筆費用的問題， 表示意見。

一七．聯合圍全體會員國對於和平及安全的維持，

均有相等的利害膈係，故其在箇供本組戢維持和平行

動的費用方面，亦應按照共緤济與財政的宜力，接受

平等的癌牲。粿常預算的分攤比額表是一個非常公平

得當的辦法；或許我們可以把它酌加變動， 俾使在經

濟上有困艱的會員國家更易於履行它們的義務。不

過，因爲共他代表團在這件事上，並不與瑞典代表團持

同一見解，所以應該要譔所有的意見，在最佳可能的

條件之下，盡盈發禪；所以瑞典代表團參加提出了主

張靄設十五國工作團的決瞄草案 A/C.5/L.76 1 and 

Add. I and 2。加拿大代表說過，該團應該等求籌供此

款的實際辦法而不應該再行辯論原則問題。

一八．卽不說缺乏經費可使本組熾不能履行維持

國際和平及安全的主要任務，聯合國財政需要解決，

也是一個緊急的問題。

一九． Mr. FENOCHIO （墨面哥）說縱然法院的

諳詢意見並無的束力妣，可是像墨西哥這樣向來在國

際關係中表現支持國際法的國家礙薙不顧此項意見。

所以，墨西褐代表園準備接受法院認爲所涉費用描成

憲章第十七條第二項所稱之＂本組鏃之緹費＂的諳詢意

見。法院在它的諮詢意見中，並沒有議到如何籌供這

筆開支的方法而把這個問題留交大會決定。

二0．拉T美洲國家所提出的決議草案 (A/C.5/

L.763)就是闢於如何笛供維持和平戥用的問題。該案

的提案者，也像決識草案 A/C..5/L.761 and Add. 1 

and 2 的提案者一樣，主張把這個問題交給一個定於

一九六三年年初召開的工作國。拉T美洲國家認爲最

好還是另外成立一個有二十一個會員國參加的新工作

圍而不恢復十五國工作郾，因爲後者已經結束工作而

且未能達成一個圓滿的協蹣。

二一． 這兩個決議草案的主要不同之點乃在拉T

美洲國家草案的正文第二段臚列了一些準則 ， 供工作

團在擬定特殊分癱．比額表的時候，作爲一種依捩。 那
些準則原非十九國所自創， 也不是憑空想出來的：那

些準則都是大會本身在正文第二段各分段所引各決瞄

案中所通過的。這是本委員會以至於大會本身所應該

計及的一件事宜。

二二．該草案在正文第三段中，建議工作團計及

由一個專家諳識團依際有闞裁軍之經濟及沚會後果的

決箴案一五一六（十五）所擬具的報告留。2 單璿題目就

可以知這這個報告書是與決定本案比額問題有密切關

係的。記得故秘書長於一九六一年四月十七日甘向本

委員會説過，｀｀世界現在用在軍備的戥用，每日逹三萬

萬二千萬美元之譜''。3

二三． Mr. VERRET （海地）說海地代表團之所

以參加提出決議草案A/C.s/L.763 是因爲它認知對緊

急軍及聯剛提供經費的需要。緊急軍在過去幾年中與

維持和平方面的貢獻是功不可沒的，聯剛的價值，也

是爲關心另一個新園家安定的任何會員國所不可否認

的。

二四．大會在決議案一七三二（十六）中決定撥款

八千萬美元供一九六一年十一月一日至一九六二年六

月三十日聯合國在剛果之行動之用。許多會員國家已

噩嫩tLI款項佚聯剛之開支；有些會負國家則不肯緣

納，也遠有一些國家，雖然承認此種費用正當，但因

査源有限，不克全部嫩納。

二五．海地政府不幸就是處在最後一種情形，不

過它希望不久的將來就可以向本組織溍償債務，因爲

它早在一九六二至一九六三年度的國家預算中劃出了

一大筆款項作爲迢個用途。海地代表團認爲對於兩年

來未能對本組織某些専賬緣納款項的一個小國，不應

該實施制裁，特別是因爲至今尙未對於五年以上都不

肯對本組織某些開支級款的國家實施過任何制裁。

二六．海地代表園裸信緊急軍和聯剛是維持和平

所必需的，所以它促聵委員會各委員投票贊成決諾草

案 A/C.5/L.763一該草案裁定設置一個二十一國工

作園， 計及各會員國的經濟宜力， 來謀取一個每供本

組織維持和平行動的最佳辟法。這個新的工作團要比

原來的十五際工作團更具有代表性，所以共求得可爲

大家接受的解決方案的希望也較大。

二七 ． Mr. DERINSU（土耳其）說大會應該接受

國際法院的意見，又說他當將投票價成決議草案 A/

C.s/L.76o and Add.I 。

3 大會正式紀錄，第十五屆會，附件，議程項自四十九」五
十，文件 A/C.5/864, 第十八段。
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二八．土耳其代表園體會到聯合國維持和平的行

動對會員國是一種靈大的財政負擔，特別是對那些決

職草案 A/C..5/L.761 and Add.I and 2 前文中所說，

從財政上貢獻能力有限的國家。

二九．土耳其代表團相信本緑織是一個維持安全

及和平的槻描，故其雖有經濟和財政上的困難，還是

橄足了它對籌供維持和平行動的攤額並且已於最近決

定待崮會批准後購買價值十萬美元的聯合國公債。

.=0. 集粒負責的原則，亳無疑問的對會員國加

上分擔本組織依照憲章規定所採一切維持和平行動戥

用的羨務。

三一．對於將來甾供這些開支的問題，土耳其代

表團認爲不應該把自願捐助的辟法除閼，但是也不能

希望自願捐助的款額還侈應付所有的開支。此外，大

部分的會員國家當然都會召歡一種分攤比額表，計及

各園出錢能力，且同時又是根據每人平均國民所得、收

支結差府形及共在經确及肚會發展方面的需要而定

議程項目六十六

委派大會各輔助機關成員以實懸缺（續

前） ：

(C) 審計委貝會(A/5157~ A/C.5/L.765) 

Mr . Zuluttd （面珙身）~Mr. Sthlfttdmdl （泰闞）

息主席褶，侄板柔其。

舉行無記名找柔。

選票速教： 78 

廢票： 。
有放柔敖： 78 

素根：

參加投票人敖： 77 

法定多敖： 39 

所得柔敗：

哥倫比亞審計長 76 

另外一國之審計長

的。 哥倫比亞審計天猩得法定多敖，委頁令達謙委派

三二．所以他準備支持法議草案 A/C .s/L.761 菁倫比亞審計長為審計委員會委員， 1g月三年，旬一

and Add. I and 2。他可能還要發言 ， 表示他對決歲 九六三年七月一日起十台。

草案 A/C.5/L.763 的意見。 午梭四時五十五分散今

第九六四次會議

一九六,::;.年十.::;.月＊日呈塤四午前十一時鉦約

主麻 ： Mr. 」an Paul BANNIER （荷蘭）

鏡程項目六十四

會員國對於籌供聯合國緊急軍及本組織
在剛果的行動所需費用，根據聯合國

憲章所應盡之義務：國際法院誇詢意
見(A/5161 and Corr.l, A/C.5/952, A/ 

C.5/957, A/C.5/L.760 and Add.1 and 2, 

A/C.5/L.761 and Add.1 and 2/Corr.1, 

A/C.5/L. 763 and Corr.1）（續前）

-. Mr. EL-FARRA （約旦）說如果交國際法院

討論的問題是一個純粹的法律問題，渲就難於不把法

院的謀詢意見1 作爲是決然的」車＇戲上，如果在造種情

形之下而再否定其效力，則可能就會損及法院之隔聯

合國最高法律掞腸之權威。這他相信是沒有人願意逛

樣做的。可是目前的情形，卻不是如此，因爲問題的

痰結是政治性的 ： 這是因爲有些會員國家不肯出錢笛

供某些聯合國的行動所需經費。事宜上，法院與於本

案之權限，不論就大會要求法院發表意見的決議案一

七三一（十六）或法院規的第六十五條來說，都僅止於

問題的若干法律方面。約旦代表團發現法院確能不超

越這些方面，審慎的不對其他有關問題提出意見，甚

爲高興。

l 聯合國之若干費用（憲章第十七錄，第二項），一九六二年
七月二十日諮詢意見：一九六二年國際法院轅告盡 第一五－
頁，經以秘害長節略(A/5161 and Corr.1)轉致大合各會員國。
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二．法院倚賴法律和司法問題以逹成其意見，聯

合國的會員國在執行共政治任務的時侯，是完全有權

要計及在這些問題以外的因索的。須知法院的裁決，

除了是一件料紛經當事國同意交其公斷的案件以外，

是並未得到普遍公翦是有拘束力的。如果憲章的起草

人希望法院的諮詢意見要有拘束力，則他們一定會在

第九十六條中列有這樣一條，像在許多其他公的與國

際協定中所見到的規定。其所以不道櫟做卽證明他們
想在政治問題上保樟大會的權威。法國代表在第九六

二次會議中指出，在一百一十個會員縐家中只有三十

九國是事先就接受法院的裁判權的。這個裁判權是要

由各會員國自願接受的；除非憲章軍訂，以後遶得如

此。因之，大會就不能用法院的諮詢意兄來作爲一種

工具，把一項多數決蹣強加於不接受這些意見的會員

國家。

三．誇詢意見的用處是在作大會審議一個問題的
指針，與共他的文件一起，痊助它逹成決議。正像有

些代表所指出的，大會並不是一個高級的可法戡關。
唯其如此，故其既不能接受，也不能拒絕法院的裁決，

因爲這個步騌就是要大會噩新審跟這個問題。既然大
會對於會員國在目前這件亭情中的羲務問題還未能有

所協議，其唯一可採的實際解法就是査照法院的意

見，摭以作爲一種具有權威的文書。

四．而且，法院認爲聯合國剛果及中東行動所需

費用，構成憲章涕十七條第二項所稱＂本組織之經費＂，

如果大會接受這個意兄，則在原則上不肯分擔這些費

用的國家，將來會發現根據憲章第十九條喪失了它們

的投票權。約旦政府希望瑨到聯合崮的威望日隆，欬

率日高，但是這些目的，任令幾個大國競以威脅本組槭

之生存爲事，勉強相當數目的會員國分獪它們從來也

沒有接受過或它們認爲對之並燕責任的行動的費用，

是做不到的。讓大會通過後呆猖不可卜的決議案是很

危險的，因爲這樣做法，可能會使本組歇解磴，約旦

代表圓是不肯參預任何這一類的決議案的。聯合國

非要能侈反映出世局的現貲情形，纔能侈起有效的作

用。這就是說，它不能永爲任何一組國家之所專有；

非要能侈對會員國之間互相衝突的利盒和思想形態僉

籌並顧，縐會成功。薳是會員普及的代傈。

五．最後，約旦代表園認爲大會一定要把本組織

通常經費與非通常經費分開。然後可以設立一個新的

委員會來審議如何籌供像剛果及中東行勁所需的一

類本組鏃非常開支的方法。這個委員會的任務裁定當

然要與專管本組織通常開支的會費委員會的任務規定

不同。它可以校便於找到應付目前緊急狀態的解決方

法。這個委員會當然還要參酌法院的決定並顧到所有

附帶的頊境，然後纔可以逹成一個公平合理的意見。

六． Mr. WYZNER （波蘭）站在許多共政府不肯

協同負擔聯合國在剛果及中東行勁費用的代表團之一

的地位發言說，有人認爲本組織財政困難是由有些會

員國頑固不負責任、不肯繅付攤費而造成的，他不能

接受這種說法。波OO對於有關本組纖福利的緣款是從

不拖欠的，它在這方面總是經常一絲不苟的克盡其義

移。不過，這件事眞正的問題卻不是財政上的。

七．只要把這兩項行動最膚洩地檢討一下，就可

以看出現在討論中的問題是由於殖民國家施行侵略行

爲的結果。西方國家對阿拉伯聯合共和園施行無悄攻

擊，由這種攻擊在中東所造成的惰勢，至今還沒有安

定下來。至於剛果，自它獨立以後已經好幾年了，而

聯合國軍險之到那邊夫是在保障剛果的統一和領土完

整的。如果負責剛果行動的人一開始就隰安全理事會

的決識履行其萁任，換句話區就是如果他們抵制外

國的干預協助剛果的合法政府，則整個問題，就早已

解決了。然而他們不此之囧，反而把各大金融和工業

戡閽的査源供一臻像宗貝這樣匽亂剛果統一的人調

用，結果是卡坦加的繼續脫離、局勢不穏與延長新殖

民地主踐者對於天然資源之剝削。然而卻還要像波蘭

這樣亟需經費以發展其本身經濟的國家來協助償付那

些造成現狀並至今還在剛果的政治與經淌的分裂中獲

致鉅利的人所引起的債務。

八．波OO完全承認各國對於聯合國的休咎負有共

同的責任的原則，但是總不能要一它來償付別人的罪行，

而它對於這些罪行又早已提出過苦告了。而且蕊供聯

合國維持和平行動所需艇費的問題是應該依照聯合國

薏章並尤其應該在安全理事合的指導之下解決的，因

安全理事會是唯一有權處理迢價問題的機關。

九．然而現在卻很有幾個發言的代表來向委員會

說，大會不能對法院的意見有所疑問，而只能照決職草

案 A/C.5/L.76o and Add. I and 2 的規定予以接受。

波蘭代表圃不能接受這樣過於簡單的看法。一位在這

方面最爲出色的學者 Georg Schwarzenberger 在他的

圍際法手研中說，單就在討論時當事方並不在場的

一點而言，卽足爲國際法院誅詢意見並無拘束力的理

由，何況其意見又是對諝求發表意見的披關而發，因

2 第四版（倫敦， Stevens and Sons, 一九六O年）。
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之卽不能正式影響到國際法主體，卽國家的法律地

位。波蘭代表團也不能贊同有些代表團的意見，認爲

大會的摒法向例是接受其所瞎求的詰詢意見。在過去 ，

至少有過兩次，大會不是沒有特別通過一假決職案接

受法院的諮詢意見，就是沒有安全宜行那個意見。一

次是關於一個國家的入會申誥，一次是關於聯合國的

行政法庭。如果大會認爲其有權對像後一案所涉的純

粹技術性問題，與法院取不同的意見，則顯然一樣的

也可以有權斟現在所討論的高度政治性和有爭跟的問

題，與多數法官持不同的意見。

-0. 從這個諮詢意見中的有些地方和個別法官

所取的不同意見與單獨意見中，可以沼到迢個問題若

干政治和法律方面的新面目。第一是聯合關本身的性

質。本組鐵概是基於各會具國主權平等的原則（憲章

第二條） ， 則喵合國自不是一個如法院本身過去有一次

說過的3"超國家＂，也不是一個＂超政府＂。則就是說，

除了在若干例外及理由極其充分的事例之下，會員國

不能受聊合國機關決議案或建職的拘束。法院院長，

在提出其不同意見的時候首說，有拘束力的決定與建

瞰之間的分別，乃爲憲章整個結橫中的一種基礎。決

定之可以有拘束力，非要其採取時是與和平及安全之

維持有親，或在極嚴軍的恃形之下會員國自願對共主

權之行使接受必要的限制；建議則是從來都沒有拘束

力的。根據憲章，有關國際和平及安全的決定顯然是

蹭安全理事會負袞，大會則只能依照第十七條對溥局

財政及預算的問題，採取決定。這顯然就是表示像素

急軍與聯剛一類行動，除非安全理事會也作成涉及財

政問題的具體和詳細的決定，是受建職支配的。在這

種悄形之下， 接受法院的豁詢意見卽等於在事宜上修

改憲章，因爲這等於說任何勝於一種聯合國行動的建

蹣都對會員國具有拘束力是，因爲會員國必須要分擔

共財政上的負擔。這就破痰了憲章及國家主權的基本

原則，故爲波閬代表團所不能接受。

－－ ． 法院謀詢意見所引起的第二個問題是通過

決定或建蔬棪關的權限問題和由此而引起的開支是否

合法問題。大家本來希望法院就合法與不合法開支對

於各國支付此項開支羲務的影嚮，表示出一種明確的

意見。不幸，多數的法官都置此不論， 而想表示出卽

使是不合法的行動，各會員國也一定要負擔費用，並

因此而支持了一件可能有背於聯合圀原則的行動。法

3 參問爲聯合國服務而受傷隠得賠值，諮詢惹見：一九四

九年國際法院報告盡，第－七九頁。

院把一個不當的機關所採的行動指爲有逾常規， 這舐

是對破槊國際法某本規律所用的一稱極客氣的字眼。

波蘭代表團不能對於這種逾越常規的情形，視若無

睹。

一二．爲了這些理由，波蘭代表園希望鄭蜇指出，

憲章第四十三條中所稱的任務是只能由安全理事會來

做的。過去在西方殖民國家颳迫之下所採跳過安全理

事會的瓣法， 乃是造成當前悄勢的區接原因之一。波

閾代表圏過去就對於這種做法強烈反對；以後遠是要

繼續如此。任何要想強迫波蘭政府以財政捐助方式，

支持未經安全理事會的行動的努力，是終歸徒然的。

一三．最後， 講到憲章第十七條，至少有三個軍

要的理由可以來駁斥法院認爲緊急軍與聨剛鬪支可以

作爲賅條第二項所稱｀｀本組織之經費''之意凡。第一 ，第

五委員會本身就在決議案一七三二（十六）中說：＂聯合

國在剛呆行動所需之非常費用在性質上與聯合國經常

預算下之費用根本不同，故應付此項非常費用所需採

用之程序與總常預算所用者不同＂。第二，第十七條所

予大會的決定權是例外的，因憲章中許多其他規定都

說大會祗有作成建議之權，故該條之於許多其他各條 ，

係局例外。

一四．第三點理由是根據第十七條的邏斡結櫧而

來的。該條第一項用＂本組織之預算＂字樣， 故至第二

項閼始用｀｀經費＂一辭乃是第一項的自然延續，草擬憲

章者顯然卽是指＂預算＂而言。換言之，卽是本組職的

經常開支，並非那種爲非常事件所需的費用。

一五 ． 因之， 波蘭代表團認爲接受諮詢意見， 對

於本組織可能會有最嚴厲的後果。它會把聯合國目前

以憲章及各會員國主權平等的原則爲其華礎的結檔推

翻。它會使得許多國家與法院本身立刻據此以爲先

例，到將來再想通過掞械的多數，用由此得來的武器

來對付任何主權國家。而且，質行法院的意見， 就等

於把安全理事會的苯本任務移交大會，因爲這樣一來 ，

會員國通過共在財政上的綠款，就不得不成爲唯安全

理事會始有權沃定的一件行動中的一員。最後，執行

法院的意見只有使負破壞圜際和平及安全之咎的噩

家 ， 更具信心；縱然聯合國組織要制止這樣的侵咯者 ，

共他國家還是要爲它負擔費用，作惡者仍可以擬定計

劃預備將來的侵略。

一六．因之波蘭代表豳預備投票反對決職草案

A/C.5/L.76o and Add.I and ;z，不擬爲過去或將來

違背了憲章及本組橫結構而用去的開支出錢。



第九六四次會瞄－一九六二年十二月六日 245 

一七． Mr. QUIJANO （阿根廷）說現所討論的問

題是大家所公認爲聯合圀在范章的廞義和旅極廨釋下

成爲一個有效槻關的前途，有無上軍要的問題。這個

問題不解決，本組織的權力和威望勢將大有損傷，這

對莖個世界，尤其對像阿根廷迢櫟的發展中國家，是

一種極大的損失。

一八 ． 阿根廷對於維持和千行動的萁任所取立場

是非常清楚的。憲章第一條第一項觀，聯合國的宗旨

之一是＂維持國際和平及安全''，本組織十七年來爲此

宗旨而採之行動，甘有相當成果。共所取方式，從調解

到使用武力，各有不同，但其原則，則是一律相同的。

所以大家不能對於聯合國行動的某些方式則加支持，

而對於另外的一些方式，如武力干預，則加反緊。阿

根廷與其他拉T美洲國家一樣，向來認爲聨合國主管

槻膈一大會及安全理事會一一所作的決定，甄全體

會員國付有一種集體査任。所以它已經靈其力之所

及，對於聯合國的行動，包括現在在剛釆進行的行動，

有所捐獻，並曾一貫的支持了撥款請求以籌供克什米

爾、寮國及其他各處特派團的緤費。至於緊急軍和聯

剛，它一向贊成要將共費用的一部分由會員國分攤，

但應顧到各國的財政狀況。

一九．至於國際法院之諳詢意見．則阿根廷代表

團已甘隗次表示緊急軍與聨剛之費用，並不局於憲章

第十七條第二項之範圍，而係一種在性質上與聯合國

經常預算費用根本不同之非常費用，故其支付程序，

亦應有所不同。此種見解，業經大會於決議案一六一

九（十五）及一七三二（十六）中加以認可。故阿极廷對

於諮詢意見之發表，期待甚切。雖然，以爲這種費用

實際上構成憲章第十七條第二項所稱＂本綵織之經費＂

的裁定，與阿根廷之立楊有背，但共餘意見，卻是與

阿根廷完全一致的。無論如何，阿根廷認爲大會應該

接受這個譯詢意見，因爲它應該盡其所能來支持這個

喵合國最高司法槻關的權威。

二O．另外遠有一個菜經法院加以說明的問題，

就是大會對有關善供及攤派本組紕緤費問題，採取決

定的權利。阿根廷代表圍從來沒有俄疑過大會有此權

力，但卻不敢苟同有人在第十一屆會第五委員會中所

表示的意見］認爲緊急軍費用應照經常預算的比額攤

派。拉T美洲國家的代表園是向來反對這種見解的；

｀參閱大合正式紀錄，第十一屆會，阱件，議程項目六十
六，文件 A/3560 and Add.1。

它們歡迎大會在他方纔所提到的兩個決議案中承認支

付此項豊用，需採不同之程序。

二一．決議草案 A/C.s/L.761 and Add.1 and 2 

and Add.2/Corr.1 及 A/C.5/L.763 and Corr. I 就是代

表這一種瑨法，前者通過提案人所作的解釋間接表示

出來，而後者則是在其前文的第三段中繭接表示出來。

因爲籌供維持和平行動費用的問題與闕際法院諦詢意

見是有密切關係的，故阿根廷代表團還是贊成把它們

合爲一個決瞄草案。宜際上，決瞄草案 A/C.5/L.763

and Corr. I 在前文第四段中已經提到過一九六二年七
月二十日的請詢意見已無通過明白接受法院惹見的決

濺草案 A/C.5/L.760 and Add. 1 and 2 之必要。不過

有些代表園堅持要探一種接受的方式，阿根廷代表團

也不反對。

二二．阿根廷代表圈是參加提出決哉草案 A/

C.5/L. 763 and Corr. I 的，因爲它認爲當聯合國決定

要從事一項需用鉅款的維持和千行動的時侯，一定要

有個鉺供此項行動經費的機檔，並試會員國確切知這

由 此所引起的財政莪務。 這就是決議草案 A/C.5/

L.763 and Corr.I 的目的。提案國認爲用硬派的辦法

縂供緊急軍與聯剛費用既屬不妥，則在現在其情形已

經法院意見解釋清楚以後，自應與整個問題作一詳細

之研究。晉出大力習叻聯合國負起對這些行動査任的

國家一尤其是美國和加拿大一一那種要減輕窮國家

負擔的好意是值得稱道的。不過，現在所要的，不是

一事一案的處理癖法，而是新的槻描。

二三．決謫草案 A/C.5/L.761 and Add.1 and 2 

and Add.2/Corr. I 及決 哉草案 A/C.5/L.763 and 

Corr. I 之間，除了後者指定要將來的工作團擬出一籌

供維持和干行動戥用的特別分攤比額表而不是要它討

論籌供聯合際需用鉅款的維持和平行動費用方法的籠

統問題之外，分別極小。決議草案 A/C.5/L .763 and 

Corr.I 的提案國相信唯一可採的方法就是另外定出

一個分攤比額表。這個意見菜已得到極多人的支持。

這個決瞄草案爲這種行動訂出了一個確定的經費莘

礎，如果通過的話，卽可以使本組纖不必再如目前之

須依賴自願捐款。不過，決議草案 A/C.5/L.763 and 

Corr.I 雞然要工作噩訂出一個特別的分攤比額表，但

仍並不禁止其再研究其他的繶款方法。不論其所採

的力法爲何，都遠是一定要應用大會爲第供這種行動

費用及分攤這種費用所已定的準則。這就是說，工作
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圍必須要計及該決議草案正文第二段中所列的三項

因素。

二四．另外還有一些因素，也應該加以注意的。

例如， 一會員國對維持和平行動出錢的多少似應與共

軍備費用之多少，維持若干關係。

二五．他並不想詳細分析這許多準則，因爲有些

法院法官的單獨意見中業已詳爲論及。它們都是以憲

章爲其根據的。例如安全理華會常任理事國對於笛供

維持和平行勵費用的特殊査任是繭接從憲章第二十三

條及第二十四條而來的。此外，憲章第－O六條規定

由｀｀一九四三年十月三十日在莫斯科簽訂四國冝言之

當事國＂（卽蘇維埃肚會主羲共和圜聯邦、聯合王國、美

利堅合衆國及中國）＂及法蘭西應...互相恰商，並於必

要時，與聯合關其他會員國洽商，以代表本組熾採取

爲維持圉際和平及安全宗旨所必要之聯合行動＂，爲臨

時安全解法之一部分。所以這些會員國不但因爲其爲

安全理事會之常任理事黝，具有否決權而處於一種特

殊之地位，同時又至少在第四十三條所稱之特別協定

生效以前，特別對爲維持國際和平及安全所必要之聯

合行動只有特殊之責任。決瞄草案 A/C.s/L.763 and 

Corr.I 正文第二段(b)所稱若干會員國的＂特殊利害關係

與責任'\不但是爲該段所舉各個大會決議案所承認，

同時也在關於清除蘇伊士運河的決議案一二一二（十

二）所承認。至於正文第二段(c)所舉的準則是一般人

所共同接受的，故似無不予列入的理由。

二六．迢兩個決議草案對於擬設工作團的人數問

題上，意見各不相同，但對於其他的華本問題則並不。

決議草案 A/C.5/L.763 and Corr. I 提案國贊成設一個

有圍員二十一人的工作團，是因爲原來據決謫案一六

二O（十五）所設的審査聯合國行政及預算程序的十五

國工作團的意見，截然分爲兩派，法院的意見不見得

能引起任何武大的改變。不過，他對於迢一點卻並不

堅持。決跟草案 A/C.5/L.763 and Corr. I 的提案國 ，

除了大會對工作團的指示之外，對於所有各點均願誤

步。它們認爲那些指示是若本的。

二七 ． 最後，在＂另外制定分攤比額表＂以前，正

文第四段，並不想追算大會決議案一七三二（十六）及

一七三三（十六）所已定的攤額，但是提案國認爲工作

園廊該考應本案的各個方面， 特別是如何消償稹欠的

方法問題。有些會員國爲了政治原因而不肯糍付，顯

然是想要削弱組織，使迢些行勱失敗；有些會員國則

是眞正懊疑到這些費用的合法性一－＿這種懷疑一定已

經因有了諦詢意見而消除了。還有一些，則因爲它們

所有的外匯有限，須留供共經濟及沚會發展方案之用。
所有這些情形，都應該恨予考慮。多數拖欠會費的國

家，像阿根廷這樣，是並不希望對組織負債的。如予
以相當的時問，也許需要五年至十年，它們是極願予

以消償的。如果訂出了這種分期付款的辯法，則會員

國卽不再怕援引憲章第十九條，而可以在不損及其經

濟的情形之下清償積欠了。同時大會在財政方面的決

瞄案，也可以得到多一點人的支持，因爲許多會員國

之所以投票反對或棄權，並不是因爲玫治原因，而是

因爲數目太大。

二八．阿根廷代表團相信委員會一定能侈通過爲

多數代表團所能接受的決瞄草案。其所以參加提出決

敬草案 A/C.s/L.763 and Corr. 1, 卽是爲此。但是它

也願意考慮任何計及阿根廷所取立場的其他提案。

二九． Mr. ALLENDE （智利）說，智利代表團自

一九五六年聯合國緊急軍成立以來，是一向支持它的。

它認爲聨合國此舉，不但符合了盟章的一項苯本規定，

並且也迎合了世界對噸合國的期望。根披這同樣的理

由，智利代表團又在一九六O年投票贊成了剛果行

動。

三0. 由於對普及原則的尊軍，智利一向認爲這

種行動的費用是應該由所有的會員國家分擔的。智利

代表圏接受國際法院的諮詢意見，故共支持決職草案

A/C.5/L.76o and Add. I and 2。不過，接受法院的

意見並不就預斷籌供緊急軍及聯剛一類維持和平行動

衆用所取的方法。智利代表囷一向反對把經常預算的

分攤比額表，用到緊急軍與聯剛的費用上面。它認爲

這個辦法是不公平的，因爲它沒有計及在擬定此種費

用分攤公式時所應行計及的許多靈要因素。

三一．爲了這些理由，智利代表國租極參加了決

瞄草案 A/C.5/L.763 and Corr. I 的草擬。該案確以

大會在以前各屆會中所作的決議爲根膝，因爲二十一

國工作團經黼求根據大會所已經通過的準則來訂定比

額。這個提案可使費用得到一個公平的分攤雛法。他

相信它可以得到委員會的普遍接受。

三二． Mr. BELAUNDE （秘魯）說，秘魯代表團

參加提出決瞄草案 A/C.5/L.763 and Corr. I, 因爲它

相信這是根攄法律克服聯合國當前危裁，維持本綵織

威望及保全國際肚會結柟的一個不失體面的方法。事

質上，大家一定要保持一種觀念，以本組緻爲一個基
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於國家主權平等，會員國都能聯合一致爲國際和平安

全而支持共同原則並維護法律原則的有生氣的股關。

拉丁美洲國家所提提案的主旨，卽在於比；它並不是

苯於以瞄合區爲僭佔會員國主權的超國家或只有在大

國利害一致的時候始能採取行勦的辯論園體的錯誤觀

念。它們遠計及了安全理事會所通過的決識案或在安

全理事會遇有與和平有軍大關係的問題無法履行其責

任的時候大會所通過的決箴案，不但具有這義上的力

品，而且還具有法律上的效力。最後，它們認爲攤派

維持和干行動戥用的問題不舐是一個單純的財政問

題，而應從聯合國崇高理想及憲章所予會員國法律羲

務的角度去沿。

三三 ． 國際法院在它的諦詢意見中等於確認中東

和剛果的維持和平行動爲聯合國各會員國的集碴責

任。在這個問題上，法院提到道兩項行動是根據了安

全理事會的無異瞄決定和大合所通過的決瞄。 這兩項

都是集體的行勱，對全碴會員國都有拘束力，且是爲

維持和平之所必需。不過，與於第供這兩項行動費用

的辦法，大家意見上有了出入，大會之前求法院絮此

問題發表意見正表示大會之有逾該感。大會此舉承認

法律對於圀家權力所加的限制及法院是聯合國的最高

司法槻閽。

三四．法院在它的諮詢意見中，甘根捩聯合國的

決定和慣例設法規定主樺國家與國際社會之間的關

係。如果大會認爲法院的意見是錯的，則儘旬以加以
駁斥，但卻不可以置之不顧。秘魯代表團和決箴草案

A/C..5/L.763 and Corr. I 的其他提案國認爲法院的意

見是對的，大會有予以接受的造羲査任。賞際上，事

賀證明緊急軍與聯剛的支持者正確：中東已經做到了

光榮的和平，剛果方面也快要逹到和平了。盡管有些

國家不贊同在剛果所用的方法，但這塾個行動並不能

說是專爲某幾個國家的利盎而做的。

三五．拉丁美洲圜家之提出決議草案 A/C..5/

L.763 and Corr. I 是因爲它們雖然資源貧乏，經演困

難靈軍，但遠是支持聯合國，沮是要履行它們會員國

的毅務。這個提案在計及了法院的意見之後，提出了

一個實施法院意見的現質辦法。從其正文第二段(b)

中可以瑨出，該案承認國家在緊急軍和剛果行動中的

特殊利盎和責任。這些提案國的態度可爲共他國家的

一個榜樣：就是不贊成這些行動或在經濟上無力對其

有所貢獻的國家，不要把自己孤立起來，而應該把它

們的困難解釋明白，並噩力求出一個攤派此兩事費用

的公平辦法。

三六．決瞄草案 A/C.s/L.763 and Corr . I 與決議

草案 A/C.5/L.761 and Add.I and 2 and Add.2/ 

Corr. I 有甚多相同之處：兩個草案都主張要設立一個

宗旨苯本相同的工作團。在這種情形之下，他詁求後

－草案的提案國考慮一下能否把這兩案併成一案。

三七 ． Mr. DIEZ DE MEDINA （玻利維亞）說，

玻利維亞代表園對於視所討論問題所取的態度，是基

於一個問題衆多、經濟落後、但卻對於前途很抱樂觀的

小國的觀點。聯合國在這個光明的未來世界中，誔於

一種很重要的地位，因爲玻利維亞認爲聨合國是一個

各國權利責任一律平等的紐織，乃國際和平及安全的

唯一希望。此外，它認爲國際法院的權能是沒有問題

的，其意見必須要予以計及。它還認爲聯合國的經濟

穩定必須靈予建立，以便其可以在維持闞際和平中起

更大的作用。因之，它預備支持接受法院諦詢意見的

決議草案(A/C. 5/L.76o and Add.I and 2) 。

三八．決瞄草案 A/C.s/L.761 and Add. I and 2 

and Add.2/Corr. t 和決議草寀 A/C.5/L.763 and 

Corr. I 雖然是目的相同，但後者曾明白建箴對因法院

意見而產生之財政義務作最公平的分攤，並不對經濟

力批簿蒔的國家，作不切實際的要求。共所擬訂的特

別分攤比額表可以把已發展國家及發展中國家級付能

力之懸殊、各靨與維持和平行動應負責任之輕重及某

些國家對於此項行劾所具之直接利害關係表示出來。

三九．玻利維亞對於決議草案 A/C.5/L.763 and 

Corr. I 的正文第二段(c)尤爲區視，因爲它本身是一個

査源貧乏，起至在若手其經濟發展之前，還必須與飢

餓、貧窮和疾病作啻力之搏鬬，如果它非要劉聯合國維

持和千行動緣付鉅額敖項不可，則共經濟就會受到不

可彌補的損傷。它感激聯合國所予的技術協助。它痛

惜一些對中東及剛果行動不無責任的高度發展國家不

肯級納共應攤之費用。

四0. 關於經常預算的分攤比額表，他詰求委員

會能否考慮一下誤資力貧乏的國家有一合理期間來清

假它們的財政義務，以免它們冒受憲章第十九條所定

處分的危險。此外，他還對下列一種芻法認爲遺憾：爲

了要對拖欠聯合國鉅款的國家加施壓力起見，卽對舐

欠少數會費的小國家的國際啓春公開破槊。
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四一．根據這些考慮，他促饋在訂定維持和平行

勳的分攤比額表的時候，適當計及各國的經濟情況及

負擔能力。玻利維亞所參加提出的決瞄草案 (A/C.5/

L.763 and Corr.I )數是獲致分擔此項行動費用公平制

度的最有敖手段，他踏委員會能侈予以支持。

午拔一時零五分歆奮

第九六五次會議

一九六＝年十二月七日星翔五午前十一時紐約

主麻： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

犧程項目六十四

會員國對於籌供聯合國緊急軍及本維織

在剛果的行動所需費用，根據聯合國

憲章所應盡之義務： 國際法院諮詢意

見(A/5161 and Corr.1, A/ C.5/952, A/ 

C.5/957, A/C.5/L.760 and Add.1-3, A/ 

C.5/L.761 and Add.1 and 2 and Add.2/ 

Corr.1, A/C.5/L.763 and Corr.1）（續前）

-. Mr. IONASCU（羅馬尼亞）說，他於仔細分

析了國際法院的譯詢意見1 之後，得到一個結論，卽聯

合國在中東及剛果行動方面所用的費用並非憲章第十

七條第二項所稱本組織之經費。同時他還確實的認爲

法院的意見純係諦詢性質，故其辮第五委員會及大會

在法律上並無拘束力最，第五委員會及大會儘可以子

以拒絕。法蘭西代表在第九六二次會箴中卽已指出 ，

祗有三十九個會員國接受法院之強悄管轄，所以予法

院意見以拘束力盃卽無異於5即以法院的管轄施之於並

沒有接受法院強制管轄的多數會員國家。

二． 但以一個諦詢意見而論，國際法院的墜明或

不無有一點遁義上的力量，不過就是這一點也已爲諮

提意見的方式大打折扣了。大會在三方面都沒有滿足

能使法院提出意兄的必要條件。第一，不先研究決議

案的合法性，卽無法就下列問題表示意見，卽由大會

決議案所核准的開支是否爲憲章第十七條第二項所稍

1 聯合國之若干費用（憲章第十七條，第二項），一九六二

年七月二十日諮詢惹見：一九六二年國際法院報告書，第一五
一頁，經以秘書長節略 (A/5161 and Corr.1)轉致大會各會
員國。

本組織之緤費。不過，法蘭西修正案2要法院檢討這些

決議案之通過是否符合憲章規定，大會否決該案就等

於要法院先假定這些決議案都屬有效。然而法院還是

只當法閬西的修正案已經通過，考慮了這些決職案的

有效性問題，因之就超越了它的權限。此外，大會顯

然還沒有滿足有闞請提諮詢意見的另一條件，就是依

照法院規的第六十五條的規定，此項請求對磬韻謀詢

意見之問題， 應有確切之敍述。再則，大會所要法院

考慮的是一筆已經用去的鬪支的性質，因之這是要它

對一件已用開支的特定案情作一裁判，而並非要它對

憲章的解釋提供緯詢意見。所以爲了這個原因，法院

還是應該拒提意見的。最後，大會向法院所提出的問

題，在性質上，又顯然是政治性的，因爲其所涉及的

是在維持和平行動中的財政政策問題及聯合國主要機

關的權資問題。法院是應該以造一點爲拒絕對問題宜

體提出意見的＇＇不得不然的理由＂。

三．這些考慮顯然已籃對法官有了影嚮，因爲在

九名多數法官中，僅有五名是無保留贊同迢個諦詢意
見的， 其餘四名都各有個別的意見。另外五名，包括
院長在內，則與多數意見相左。所以大會並無接受這

個諮詢意見的健全法律根據，決議草案 A/C.5/L.760 

and Add. I 一 3, 不應通過。

四．法院認爲中東之行動符合憲章第十一條及第

十四條，故其費用爲憲章第十七條第二項所稱本組織

之經費。可是憲章朗明在第四十二、四十三、四十五及

四十七條中裁定採取必要行動，要求會員國供給軍險、

協助及便利，以維持或恢復國際和平的，應是安全理事

會，而非大會。憲章又規定應由安全理事會與各會員

國商訂有關所供軍殮之數目及種類以及共喵合行勳之

協定。此項協定應由安全理事會與會員國或與若干會

員國集團締結之。由會員國所供之軍橡仍爲各國本國

2 大會正式紀錄，第十六屆會，附件， 議程項目六十二，文
件 A/L.378。
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之部隊， 不應婦爲任何睏合國之郡操。 實際上，提到

｀聯合國會員國空海陸軍行動＂的是第四十二條。第十

一條及第十四條是痕維持和干行動無涉的。根據第十

一條， 大會只得提出有關雑持國際和平合作原則之建

蓋至於盤要採取行動之任何問題，必須提交安全理

事會。根據第十四條，大會得作成和平調蘩情癆之建

議，但其所採之辦法，應以不超出第三十三條之範圍

爲限，而第三十三條則又明朋說明安全理事會應促諮

當事國以和平方法解決爭端。因之，緊急軍之建立，大

會是超越了它的權限並僭取了安全理事會的權力。這

種由安全理事會決定並指揮的維持和平行動所需費

用，不能由經常預算或隰大會的決議甾供；而是應該

根據理邛會與會員國之問所訂的特別協定。依捩大會

關於聯合國緊急軍行政及財務辦法的決蹣案－O八九

（十一），大會要由該決箴案所設審査分癱緊急軍費用

問題的委員會考慮與經常預算分攤比額表不同之擷額

表擬訂原則，這一點是值得注意的。該決議案中遠提

到將來再可以確定造成建立緊急軍悄勢的責任問題及

由此種邛件所引起費用之要求償遶問題。而且這個決

箴案以及大會後來幾個關於緊急軍的決議案都爲這筆

開支設立並且絞設一個特別賬戶 ， 瞎求各會員圍自勳

捐輸並減少經濟情況困難各圍的攤額。其中沒有一個

提到第十七條第二項，其理由很充分，因爲這些決瞄

案中所提到的喪用，不是該條所稱本組織之經費，而

是一種執行辦法的費用，這種費用應專屬安全理球會

的職權範圍。

五．聯合國在剛果之行動是由於剛果共和國政府

請求聯合國協助保衞國家抵抗比利時軍險的侵略而來
的。故應適用憲章第四十三、四十五及四十六條，換

言之，就是這個問題應完全由安全理事會來處理。然

而，理革會於一九六O年九月未能就在剛果應採的行

動通過一項決議，而大會卻通過了一個與原在理邛會

草案內容大致相同的決議案一四七四（緊特四）。但是

因爲大會曾在共決議案中對於安全理事會一九六O年

七月十四日、二十二日及八月九日的各項決職案3 表

示完全支持， 羅馬尼亞代表團並不認爲大會僭佔了安
全理事會之地位，而祗是子安全理事會在行使憲章所
保留給它的職務時以一種道羲上的支持。可是法院的

意見則以爲大會不但有權提出建議，而且可以採取維

持國際和平及安全的措施與行動 ； 唯有在採取執行辦

法，特別是在對付佼咯的時候， 安全理事會纔有採取

3 安全理事合正式紀錄，第十五年，一九六O年七月、八月

及九月份補編，文件編號依次爲 S/4387, S/4405 及 S/4426 。

這種行動專權。法院的結論對憲章中關於大會權力條

文的解釋過於寬失。第十、十一、十二、十四、十八及第

三十五條中朗明只許大會建瞄有闕維持國際和平及安

全的措施，而不採取這種措施。然而法院還是想把大會

的樵力與理事會權力等暈齊觀，認爲前者可以＂組織',

保衞和平行勳，而後者可以｀｀採取＂行動，維持和平。

六．雖然法院承認採取華行行動的灌力是專局安

全理事會的，但是卻說剛果行動與在中東一樣，非面

接對付任何一個國家，故沒有理由要接用第四十三

條。許多會員圍家，包括羅馬尼亞在內，都對這個盾

法，不表贊同。它們一貫的認爲戩然剛果政府已繹表

明共求援的目的並不在恢復剛果的內郡情勢，而是在

詆抗侵略．行爲、保衞領土，則安全理事會一開頭就應該

大體依照第三十九條及第七章規定行事。然而大會卻

違背了憲章，在共決箴宗一五八三（十五）中承認一九

六O年聨合國剛果行動所用之費用爲第十七條第二項

所稱本組織之經費。不過，它並沒有把這些開支列入

經常預算。

七 ．在後來的幾個決議案中一一如決臨案一六一

九（十五）一一大會又明白的承認聯合國在剛果行勱之

費用在性質上與聯合國經常預算下之費用根本不同 ，

故應付此項非常費用應採與應付經常預算不同之程

序。因此， 大會決定至第十六屆會時討論應付維持和

平行動炭用之方法及此種方法與現行行政及預算程序

之間之關係（決識案一六二O（十五））。不過，這個冏

題，直至一九六一年四月迦納代表向大會提出一個提

袈要立刻把鐙供聯合國剛果行動所需經喪的問題交

付安全理事會討論的時侯，遶沒有解決。可惜這一個

唯一遵照憲章規定甾供方法的提案未獲通過。

八．法院頷已告訴大會說，中東及剛果維持和干

行動的開支質爲憲章第十七條第二項所稱本組織之經

費，則委員會就必須與於該條確實意義加以探討。羅

馬尼亞代表團堅決認爲這一條是單請聯合國的總常預

算的。該條第二項規定本組織之經費應由各會員國依

大會分配限額擔負之，這一項非用第一項字眼解釋不

可，故必須認爲是專指本組織的預算而首的。而且，

根據聯合國的預算翀法，經常預算與經常預算無閼

的信託若金及特別賬戶是不同的。緊急軍與用前剛的費

用向來是由特別賬戶開支，從來也不曾列爲緹常預

算。法院所關第十七條第二項所賅意義較第一項爲巖

｀參閱大會正式紀錄，第十五屆會，第二期會議，全體合

議，第九九五次會議 ， 第二一二段。
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之說，是頗爲不當的，那是專爲支持它的一項理論，

卽大會在法律上可以按本組織之經費來分擷緊急軍和

帯剛費用。事質上，這種說法等於是修改憲章條文。

不過憲章是一個多邊條約，祗能按照所定程序（憲庠

第一百零八及第一百零九條）加以修改，方爲有效，

並不能靠解釋來加以修改，＇g0使這種解繹能爲極大多

數的會員國所接受， 亦屬徒然。同樣的，法院想藉解

釋將原來專屬安全理事會的權力賦予大會。大會通過

－儲號召軍事行動及授權分攤中東及剛果行動費用的
決議案就是起權，此種決瞄案在法律上也沒有效力。

這些費用卽不能視爲第十七條第二項所稱本組織之經

費，故羅馬尼亞代表預備投票反對決瞄草案 A/C.5/

L. 76o and Add. 1-3。

九． Mr. MARQUES SERE（烏拉圭）對於大會業

已得到它在決議案一七三一（十六）向國際法院疊請的

權威法律指示，表示高興。每一個法律問題既已經過

法院法官的深思熟慮，目前大會所能做的不是接受法

院的諾詢恋見，就是拒絕法院的諦詢意見。至於烏拉

圭，它接受法院的諦詢意見，故其實成決議草案A/

C.5/L.76o and Add.I 一3。其所以採取這個立場是因

爲烏拉圭一向郝尋軍法律原則，主張循法律途徑來解

決問題。例如，在一九二一年烏拉圭是第一個接受國

際常設法庭強制管轄權的國家，並在金山聯合國國際
組織會譏中竪持把迢個原則列入痿章。

-0. 烏拉圭代表團也知道因爲有許多會員國家

之不肯議步，接受法院意見與聯合國所可能發生的危

險和困難。不過一僙原則，不能因爲它的不便而就把

它放栗。像中東和剛果這種軍事行動，原不過聨合國

爲達到憲章宗旨而採的維持和平行動的一種方式而

已。正像阿根廷代表在第九六四次會議中所說的，一

且聯合國的主管槻關決定要蒞手進行某項行動，這項

行動就成了全惶會員國的集體萁任。許多這些袂定在

通過時都是没有有過異蹣的；不過就算其僅由多數通

過，某些會員國也不能置之不顧；全磴一致，固然是

大家的目標，但有些時候卻也詆能做到多數通過。他

希望靠了本組織．各會員國的政治智惹與老成持重，可

以把這些困類和危險克服下去。這些困難和危險是一

定要克服的，因爲全世界的人將不會了解聯合國會因

經費短絀而不能逹到它的目標。

－－．烏拉圭代表圍並不想強人苟同己見，乜不

想削減任何會員國家的主權。有人認爲大會接受法院

諮詢意見卽等於是將法院的強制管轄強施於各會員國

家。但是照目前的情形顯然不是如此。在任何＇情形之

下，這是一個會員國將來可以自由決定的問題。如果

大會或會員國要拒絕這個諮詢意見，它們儘可以加以

拒絕，不至於違背任何法律規則，因爲逞種意見並無

拘束力蔬。不過它有非常強大的遁義力盎，因爲它是

由大會悶求並由聯合國的主要司法槻闕發表的。

一二．緊急軍與聯剛的費用確係構成憲章第十七

條第二項所稱＂本組熾之緤費＇的裁定一經接受，就要

考慮如何鏘付款項的問題。諦詢意見的第一六九頁中

指出，沢任是一件事，如何籌付款項卻又是一件事」

它並列舉了許多雛法，供大會扶撣。大會已緄在決瞰
案一七三二（十六）中承認聯剛的費用在性質上與聯合
國經常預算下的費用根本不同，故應採不同之程序，

予以應付。時至現在，顯然已無法再繼續用緊急雛法

來蕊保這些行動所需費用，譔幾個自動捐輸的圍家負

擔大部分的財政責任。在另一方面，也不能要窮國家

與富國家一樣出錢。再則，聯合國也不能渲樣長此從

事次數與規模都無法預料的維持和平行勳來應付情

勢，卻要關係少或碁至無辜的小國家來分擔費用。因

爲這個緣故，所以烏拉圭代表匯同意參加提出決職草

案 A/C.s/L.763 and Corr. I 。

一三．這個決瞄草案與決瞄草案A/C.s/L.76 1

and Add.1 and 2 and Add.2/Corr.2 之間分別極少。

兩個都是處理維持和平行動所需費用的讒供問題，都

認爲此事應採一種特別的程序，都決定要設立一個工

作姻，並要該團及早向大會提出報告。其唯一較大的

分別是決議草案 A/C.5/L.763 and Corr .I 正文第二段

中列出了三項準則，供工作團擬訂特別分攤比額表時

的準繩。所有這些準則都是經大會承認過的。安全理

事會常任理事國之責任特殊爲戩定事宸，這不但糙該

案正文第二段（O所舉各決議案加以確認，且亦是爲

憲章第七章及第一百零六條所確定的。第二段(b)所

舉＂特殊的利害關係和責任＂這個準則，更難衡昷，但卻

亦應爲工作團所予留意。最後，第二段(c)所提到的臨

濟發展程度這一個準則，倘聯合國要做到不是一手以

技術協助的方式予之而又一手取之的話，就非有不可。

遠有一個可以用爲準則的就是各國軍車建縱的大小。

雖然該決議草案主張要訂立一個特別的分攤比額表時

並不妨礙採取另外方式的甾款，如自動捐輸及如繶供

聯合國西新幾內亞（西伊里安）行政費用所訂的辯法。5

5 大會正式紀錄，第十七屆會，跗件，議程項目八十九，文
件 A/5170, 附件。
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不過，根據大會所已經承認的单則來訂出一個分攤比

額表，應最易爲會員各國所接受。他希望決議草案

A/C. .5/L.763 and Corr. I 能侈得到委員會的廣泛支

持。

一四． Mr. PECHOTA （捷克斯拉夫）惋惜有一

些代表困力主接受法院的諳詢意見來解決本組餓因剛

果及中東行動而受到的財政危機。捷克代表團在第十

六屆會時，卽已把它針於鄧供這些行動經戥的立塢表

示過了；＇匕詆能認決瞄草案A/C.5/L.763 and Add.1-3 

是一連串公然違犯憲章事件中的又一頲節。其要強迫

會員國對這些行動的寵大開支緤納費用是企囧修改憲

章，特別是修改第十七條及第七章的一個非法步蝶。道

種步驟可能會開擅作措施的風氣之先，可能會是聯合

國前途的致命打擊。唯一能使本組轍撒續生存並逹成

其所以成立的目瞟的，只有嚴格不移的違守癒章規定。

一五．法院結論菇於與憲章特別是第七章相違背

的前提。根掂憲章，所有以聯合圍名羲使用武力的措

施，包括這種措施的費用等供在內，都是專屬於安全

理事會的職權。不過，法院一定知道一九五O年十一

月三日＂聯合一致共策和平＂決議案（大會決箴案三七

七（五））業已爲人指斥，它雖然十分小心不予朗白提

到，但在暗中仍以此非法前例爲其依據。

一六．法院祇是以一件非法的前例爲其理論根

膝，則共所提之諄詢意見自然亦蹭於無效。但是所有

聯合國行動的經費籌供問題都與這些行動的法律根據

分不開的。維持和平行動所涉的貲用與憲章第十七條

第二項所指並由本組戢經常預算開支的費用在種類上

是不相同的， 前者須按憲章第七章，特別是第四十三

及第四十八條的規定摒理。從各該葱章條款中卽可以

明白滘出應該把這兩種戥用及廚各該費用適用的程序

分消；而聯合國國際組纖會瞄時對各該條款所作之解

釋支持這一個屠法。爲了這些理由，所以捷克代表團

不能接受法院對於憲章第十七條的解釋。

一七．遠有一個要反對法院諮詢意見的理由是：

法院並沒有意以答瑗大會決瞄案一七三一（十六）向它

所提出的問題爲限，而想要預蝴其他並不局其職權範

圍之內的問題；例如它對於大會分攤此項費用的權力

問題和會員國緣納此項費用的義務問題，表示了相當

肯定的見解。就算法院並未超越它的任務規定，捷克

代表團遠是要認爲大會在將本案提交法院的時候，沒

有注意到憲章第九十六條第一項，該項僅說，大合對

於｀＇任何法律問題＂得聃國際法院發表諮詢意見；國際

法院親的第六十五條第一項中也曾有此類似的規定。

但是聯合國在中東和剛果的費用問題，卻某本是一個

政治問題，故法院無權予以客瞄。

一八．法院在這件事情上所取的熊度似有僭佔聯

合國共他主要槻賄職務之勢。但是法院在聯合國系統

中的地位在憲章內有明白規定。法院在行使其諦詢任

務的時候，不能移侵佔到安全理事會或大會的權力。
此所以憲單要明卣規定請詢意見在法律上並無拘束力

兔，聯合國有關裁關可予以也可不予以計及。大會的

決議案也不能予諉詢意見以法律力噩，因爲決定對所

建議的措施宜施多少之權，遠是由各會員國參照其對

憲章所負莪務決定。

一九．法院認爲會員國對於應攤維持和平行動的

非常費用，在法律上負有綠納敦務，這個說法是以對

憲章第十七條第二項一種完全不能成立的解釋爲其根

據的。糍納義務，舐適用於經大會依法通過列入緤常

預算的本組織經費。會員國據第十七條第二項所承受

的義務亦僅遙用於這種費用。因維持和平行動而引起

的非常費用是由憲章第四十三條規定的，該條規定了

會員國爲維持圀際和平及安全，提供軍險、協助及便

利的程序。會員國簽訂憲章，並不就是予喵合國以任
意虞置其物質査源的無限權力，因爲這樣的話，會員

國就等於糍出了它相當部分的主權。強要會員國家接

受這種法律義務，卽無異於修改憲章。大會接受法院

意見，就是違背了憲章所定原則，卽會員國所負之羲

務不得比其明白承擔且亦爲其力之可及者更多。如果

接受法院意見的話，則本組織所可以加諸會員國的設

務簡繭是漫無限制的了。

二0. 有些西方國家的代表園，力主通過法院意

兄，並爲此提出了一個決瞄草案(A/C.5/L.76o and 

Add.1-3)。它們故意要做得使人以爲這個決瞄草案本

身卽是目的，而並非逹到一個目的的手段。它們沒有

做到的一風是它們並沒有朗白說明通過決箴案的後果

如何。另外逞有一件事情是提案國未加提及的：gl這個

決譏草案已早在法院提出其謀詢意見以前在美國的國

務院中産生出來了。大家從美國衆議院外交事務委員

會的紀錄中可以君出，他們不但早已正確的预料到法

院審眼的結果，而且遠詳細的討論了執行法院意見的

大會決謫案，並討論根據憲章第十九條｀＇制裁''頑抗國

家。這種策略之早經預先布磑更可以從本届大會閼菲

前不久國務部所發的第五六一號新聞中得到證躪。由

此卽足以證明決議草案 A/C.5/L.76o and Add. t -3 的
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目的是爲適用第十九條並制裁不贊成聯合國在剛果及

中東行動或共箔款方式的國家，預爲郡睪。美國在第

五委員會的代表固並沒有想要捻蔽這一點事宜。

＝－．這一個步巰對於聯合國前途所造成的後

果， 不知要比目前的財政困難跋軍多少；事實上簡直

要闢係到組歇的存亡。他不相信一大部分的會員闊會

廿於冒摧毀組織的危險，尤其是那些以聯合菡爲其本

身安全與獨立保障的國家。

二二．捷克代表團不相信大會不接受諦詢意見會

拱及法院或聯合國的威望之說。眞正損及聯合國威望

的是對於憲章的違犯和在剛果假借瞄合國名義所行的

政策。聯合國在剛果的行動已兩年有奇，至今仍未能

使情勢有所改進；帝國主竢的獅佔査本家仍莓在竭力

要把這個國家分而爲二，拍屈斯魯孟巴謀害者仍舊未

受惡處， 卡坦加的分裂主羲一時尙無被打倒之望。就

是加拿大代表也不得不承認（第九六一次會識）維持和

平行動的設計和管理確有些混亂。

二三．假如委員會各委員因此而碳疑到何以聯合

國速是要在剛果維持軍險的問題，其答案可以從美國

國務部的另一新開發佈第四二五號中找出。該新聞發

佈中說， 聯合國軍賒撤出剛果可能還造成政治上的瓦

解與混亂，使美國不得不要在疽接干預，也許要與某些

北的組纖的盟國合作干預及讓共產，黨慘透與接管兩者

之間 ，選擇一條途徑。那個新聞發佈中還說，聯合國軍

險從中東撒退可能使甄美國有震大戢略價值的地區軍

新發生戰事。美國駐聯合國常任代表史蒂芬孫先生也

在一九六二年六月二十八日說，美國爲聯合睪剛果及

中東行動所付的代價以與美國若用其自己的軍賒來維

持和平所要付出的金錢和生命的代價相比較，就不能

算多了。他們總不能要肚會主莪和共他國家來徵付旨

在保衕美國和北約組織峨略地區行動所用去的費用。

二四．聯合王國參加了對於埃及的侵略，同時又

爲卡坦加分裂主義者的主要支持者和結來聯剛的主要

反對者， 卻要其他的會員國家來協助應付絮埃及的侵

略費用和支付聯合際在剛果軍燥的寵大鬪支，這也是

很值得詫異的。 提高聯合國磬望的方法， 不在於通過

一個決議案認可法院的詭詢意見，而是應該實施安全

理事會有關剛果問題的各項決箴案及早桔束此猿個行

勱。

二五．爲了這個目的，決議草案 A/C.5/L.76 1

and Add. I and 2 and Add.2/ Corr . 1 及決議草案 A/

C.5/L. 763 and Corr. I 都建議要設立的工作團， 就一

定要考慮對現局的可能解決雛法。節一，它必須建議

質行侵略費用應由從事侵略的一國或數國負責的原

則，這個原則符合許多代表豳所舉園際法的規定，必

須對埃及和剛果實行。剛果行動的費用 ， 依理當然是

應由殫民國家來負擔，因爲這個國家的長期分裂，是

由殯民國家的獨佔査本家所造成的，他們遠曾剝削該

國的天然賚源， 攫取了豐厚的利盆。同時該工作團遠

可以考慮能否採取一種自動捐輸的辦法， 來籌供這些

行動。

二六．差不多所有決識草案 A/C.5/L.76o and 

Add.1-3 提案國的發言中都應允， 如果小國家投票贊

成這個決箴草案，它們的繼額是可以予以減低的； 這
是虛僞。因爲並沒有人表示過，像聯合王國這種對於

情勢形成負有責任的國家願意代償小國的縂額，則在
這個原則被接受以前， 宜在君不出如何能侈做到這一

個諾言。

二七．爲了以上種種的原因 ， 捷克代表團不能以

任何形式認可這個諦詢意見。捷克政府不會認爲它對

大會在選方面所採的措施負冇任何峩務。因之，捷

克代表圏預備投票反對決謫草案 A/C.5/L.76o and 

Add.1 -3。

二八． Mr. KLUTZNICK（美利堅合衆國）行使其

答覆權說，捷克代表的發言把一個新的因素加在到目

前爲止本來是一個合理的辯論中 ， 他深爲遺憾。第一，

中東和剛果並沒有美國和北約組蛾的軍隊爲聯合國服

役；因之捷克代表的說法，有一點屠沒了派軍險在這

些地匿爲聯合國負起噩大任務的國家。第二， 忠章第

十九條是經會員國於一九四五年時一致通過的， 包括

＂社會主羲＂國家在內；如爲挽救組織而用此條款來制

裁某些國家，並不能怪到美國或其他一些圀家的代表

園。目前的危機必須捲當，委員會舐能有兩條路可走：

不是按照憲章採取步眾來克服這一次危機， 就是讓本

組織走上滅亡的這路 ， 因爲少數幾個會員國僅因它們

本身不宮歡而就拒絕法院意見和大會及安全理事會的

決定。至於說諾詢意兄先已料及以及決瞄草案亦已早

經縂鄧l的學說， 則各位只要把捷克代表所舉的各種紀

錄仔細研討一遍，就可以知這爲什麼美國國會一定要

討論到聯合噩憲章和國際法院 ： 國會磷於了解爲什麼

有些會員國家雖然力且可及，也還是要拒絕緣付它們

铜組織費用的癱款。美國於事前並不知遁法院的結論

是什麼。現在它是知造了，它要敦促委員會的各委員

接受這個諮詢意見，因爲它承認法院是唯一的國際司
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法當局。他眞誠的希望永遠可以不必接用憲章第十九

條，徂是道全在乎不肯照聯合國主管槻關的決定尊軍

共袈務的國家了。

二九． Mr. MORRIS（賴比瑞亞）行使其答授權利

出來發言，反鉺捷克代表闆朗白瞄示賴比瑞亞之參加

提出決瞄草案 A/C..s/L.76o and Add.r-3 爲天眞無

知。就算這個決蹣草案是先在美國國務院裏產生的

話，賴比瑞亞政府之決定予以支持，也是經過詳細考

慮過的。

三0. Mr. PECHOAT（捷克斯拉夫）行使答覆權

利，指出第十九條並不是憲章中唯一在聯合國國際組

戢會議中得到全體一致贊同的條款；規定應付侵略行

爲應採行動的第七章也是。

譜程項目六十五

檢討會議時地分配辦法(A/5317

and Corr.I) 

三一．主席請大家注意秘書長報告書 (A/5317
and Corr. I ), 其第十四段中列出了行政及預算問頲諄

詢委員會的建議。

三二．他記得在決職案一二O二（十二）中大會曾

爲自一九五八至一九六二年五年期間聯合國會議計劄

及共緄費的笛供辦法訂出了若干原則。現在則是委員

會應該檢討這段期間恫形的時候了。秘霫長在他報告

書的第十段中提到對於會議節目之頻繁與會議之集中，

深表憂慮。至於爲綏和此種情勢所採之步琛，則見第

十一段。秘褶長在第十二段中建謫會議之時地分配辦

法可俟至第十八屆會時再行檢討，俾得咯予時日可以

考査目前已採措施之價值。所以他建議除第十二段所

列之各項改動外，大會似可考慮將決議案一二O二（十

二）繼續延長一年。此外，秘帯長在他執告揖附件壹中，

提譏將決謫案－－二O二 （十二）第二段 (d) 的限制條款

取消，俾以後國際法委員會之各届會識可在五月第一

個星期一閼淄。諮詢委員會亦贊同秘害長之意見。

三三． Mr. CURTIS （澳大利亞）說， 聯合國會議

節目之日趨頻繁似乎證實了國際會議代替傳統外交方

式的理論。估計一九六二年中會所和日內瓦會有三千

七百次需要有全部或部分會議服務的各式各樣問題會

瞄。這種密集的會議活動，使本組緻與各國政府產生

了三風問頲。第一，費用龐大；例如，一九六三年中，

有一項會蹣要化兩百萬美元，而一九六三年概算第二

款一特別會議一ffr請的款額則超過一百五十萬美

元。大會第十六屆第二期會議雖然祗開了六星期，卻

化了二十二萬美元。第二，準備文件的工作非常繁熏；

各國政府特別是像它這樣的小國常常很難做到充分參

加與它們有胭的會議。第三，則是個協調的問題。大

家一定要努力使各種會譏的議程沒有靄模之處；所得

的結果不會因爲沒有監續採取行動而樊爲賡物。委員

會一定要密切注意迺個問題。

三四．他略述了現在這種會臨時地分配的悄形 ，

並說明在第十二屆會時謀詢委員會如何強調一項政

策，卽聯合隋各槻關之會競非經邀瞎國政府承擔額外

費用，不得在本擴關原設會所以外之地點舉行。6 就在

該屆會中，大會通過了決議案一二O二（十二）。不幸 ，

該決濺案的若干軍要規定，並沒有付諸賁施。諦詢委

員會一九六O、一九六一及一九六二年的報告書曾鉺

該決瞄案正文第五段朗聨合國所有概關及各專鬥槻閼

檢討工作方法及屆會顔率及期間的産無實際效杲一

點，表示不滿。此外，諮詢委員會又在致本届大會的

一個報告書中指出，雖然罷濟聾肚會理事會接受專門

問題委員會每兩年召開一次之原則，而眞正照此辦理

的專門問題委員會，只有兩個。結果就如秘書長所指

出的，對各實體部門與會議事務廳都是極軍之負擔，

故諮詢委員會又再度強調應加節制並作合理之安排。

三五．造成目前倩形的原因，在秘揖長報告雹中

說得非常明白：卽爲大會緄常屆會會期之延長及第二

期會議之加頻；大會設立了許多附屬槻膈；特種會蹣

如原子能、科學及技徽、咖啡、麻醉品會議之增加，以及

聯合國籃濟及沚會活動之通盤增長。

三六． 這個問題應該從三個不同的角度來解決。

第一，各國政府與聯合國必須對增開會議的數目與長

短自行克制。根據秘書長報告也第九段所列之表，各

槻關會議之不列於經常識程者，一九五八年爲二十六

次，至一九六二年己增至四三四次。渙大利亞代表團

贊同諮詢委員會之意見，認爲會蹣時地分配辦法之建

立與維持，大部有賴於會員國之自願節制(A/5207，第
一五三段）。第二，優先制度一定要嚴格執行，這在辯

論一九六三年度概算的時候卽已強調此點。最後，湧要

避免聯合國本身各種會箴以及聯合國會識與其他組織

會臨之間的壘肽架屋則必須要有良好的會箴協調。

三七．澳大利亞代表園雖然贊成委員會在本屆會

中對此問題作較爲詳盡的研討，但它也明自秘書長主

6 同上，第十二屆合，補福第七號，第四十二段。
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張將檢討工作延至第十八屆會的理由， 並贊成這個建

躡。澳大利亞代表團對於秘書長將以如何綏和這種悄

形的問題就商於經漪暨肚會理事會， 尤其是對於他預

備特別注意方法減少附屬槻關不按經常屆會預定時地

舉行的會議次數，起爲志興。它贊同秘書長就應該加以

合理化及宜施合議方案優先次序所表示的意見， 但認

爲成敗的關鍵還是要各國政府善自節制，多注意優先

次序及切實協調。他希望諮詢委員會能侈留意這個問

題， 第十八屆會的檢討能侈産生出肯定的敖果。

三八． Mr . QUAO（迦納）說，秘出長和諮詢委員

會都對會議節目之擁擠表示憂慮， 這個原因一部分是

由於大會決議案一二O二（十二）未能完全實施。秘雷

長已經在其臻告宙中提出了一個菡本會議方案，這是

該決哉案的正文第三段所要他做的。從這個方案中可

以看出，正如襖大利亞代表所指出的，未預先排定的

會翦次數有過度增加之勢。各國政府確應在迢方面自
行節制，因爲會議的數目過多，服務便艱周到。此外 ，
如職員因其他工作之繁軍而不能有充分時間予會議以

妥善的準備，則共結果就會令人失望。

三九．他贊成秘宙長報告蚩第十一段中所列的步

蝶，同時並贊成將會議時地分配辦法的檢討延至第十

八屆會的建瞄。他相信到了那個時候一定可以有所進

展，不過，他強關實行節制，預計會程及盡可能予以

延後，是像請詢委員會在其綠告~(A/5207, 第二十

五段）中所說的， 是所有有賜掞關的袞任。

午接一II寺禾五分散會

第九六六次會議

一元六;:::.年十;;::.月十日星擷五午後三時十五分紐給

主麻： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

犧程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.I, A/ 5179, A/ 5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ 5263, A/ 5267, A/ 5272 and 

Corr.I, A/ 5280, A/ 5299, A/ 5309, A/ 

5312, A/ 5331, A/ C.5/ 919, A / C.5/ 923 

and Add.I, A/ C.5 / 925, A/ C.5/ 926, A/ 

C.5 / 928, A/ C.5 / 930, A/ C.5 / 931 and 

Corr.I, A/ C.5/ 935, A/ C.5/ 937, A/ C.5/ 

942, A/ C.5 / 945, A/ C.5/ 946, A/ C.5 / 949, 

A/ C.5/ 950, A/ C.5/ 951, A/ C.5 / 953, 

A/ C.5/ 955, A/ C.5/956, A/ C.5/ L.726, 

A/ C.5/ L.730, A/ C.5/ L.734, A/ C.5/ 

L.736, A/C.5/ L.743, A/ C.5 / L.748, A/ 

C.5 /L.756, A/ C.5/ L.758, A/ C.5/ L.759) 

（續前）＊

＊ 繽第九六二次合鼯。

聯合國應用科學技術亻钅益發辰較差地區問晁令謙

( A/ C.5/ 955) 

－．主席促腈委員會注意秘書長報告宙(A/
C. 5/955) , 內中摘述該會議秘書處就會職紀錄刊印形

式所提的新提案（第五段）；這些提案業經秘書·長和行

政及預算問題諳詢委員會認可。按新形式刊印此項紀
錄的費用估計的爲五00,000美元；此數不超過謀

詢委員會在共提送大會的主要報告書內爲此用途所建

議已減低的撥款數額(A/5207, 第九十四段）。

二 ． 在沒有任何提臨提出時 ， 主席建議委員會認

可諮詢委員會的建議·大會同意按秘宙長報告書第五

段所指出的一般形式，刊印該會議的紀錄。

決定如謙。

鏡程項目六十五

檢討會議時地分配辦法(A/5317

and Corr.1）（續前）

三 ． Mr . SINGH（印度）說，他雖贊同襖大利亞代

表在第九六五次會議上所表示的意見，然要對秘書長

及諮詢委員會盡力檢討會跟時地分配解法，表示感佩。

這種工作當然是初步的，委員會自須繅秘書長再有一
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年的時間以視一切情形參照已作的決定在如何發展，

所有持節又如何能實現。

四．各項會議須憤防發生靈複，會議支出亦須無

時不使之不得超出規定限度。臨時職員的聘用應盡可

能予以避免，會議日程須憤加協調。秘也長尤宜於第

十八屆會時就此問題提具特定提案。

五．印度代表支持秘書長的提案及諸詢委員會的

建議(A/5317 and Corr. I ），但希望採取更徹底的行勳

以改蓄各種會議的茘調。

六．甚．QUIJANO（阿根廷）認爲大會決箴案一

二O二（十二）在通過後的五年中已適當地予以施行 ，

對於會員國以及對於秘也長都是一種珍貴的指針。

七．可是，由於靨合國工作的擴展，會議的數目

已經增加到秘書處永久職員不耳能爲它們充分服務的

地步， 因此一九六三年每召開一次導設會議必須聘用

臨時職員。爲了補救這柿事態，黯詢委員會建議當大

會檢討共決議案一二O二（十二）時 ， 應採取步驟期使

會識時地分配雛法更加合理化(A/5207, 第二十六

段）；第五委員會於初讀時核准設置二十個專門人員類

員額及十四個一般事務人員類員額，以加強會議事務

厐。該廳職員從事一種不令人感謝的工作，然他們的

才幹及效率都很了不起。

八 ． 可是，三十四個新員額顯然解決不了問題，

僙就十八國裁軍委員會會議的會議而言，秘書長諮求

並經大會核准微聘專鬥人員類及一般事務人負類臨時

職員一八六名。大會另授榴秘褡長爲國際法委員會的

兩小組委員會和停止核武器試驗條約問題小組委員會

的會臨微聘臨時職員。此外聯合國應用科學技術裨盆

發展較差地區問題會議、圜際領事膈係問題全權代表

會嘀和國際貿易及發展會議也需要臨時職員。因此，

不錀依照決瞄案一二O二（十二）擬訂一件固定的會議

日程也好，加強會議事務廳也好，似乎都解決不了會

議數目的增加所引起的問題。逼兩種措施已爲大會要

求舉行更多會議的決定所替代。

九．顯然地，有些會議決非擬訂 13 程時所能預見，

而且大會會緇續核准設立新槻描和召開新會識；這種

情形不過反映本組織工作的有節制擴展，這種擴展如

秘督長在其一九六三會計年度概算否 (A/5205) 序中

所指出，乃係大多數會員國核准的一種玫策性事項。

-0. 如果聯合國要執行其職務並實現薏章的宗

旨，那末採取一種硬性的會議政策無疑是一種錯誤；

但是採取步驃以使更合理地利用現有人力、物力不但

是必需的，同時是完全切合實際的。

－－．就阿根廷代表團而言，它認爲大會應擴大

一二O二（十二）的規定範圍，並應訓令它的所有槻關：

它們打算舉行新會識時，應計及既定會議日程，務使

它們的新會職日期規定在秘書處永久職員能爲其服務

的時候。最後，各委員會及其他槻楷的定期會瞄應時

常加以檢討，以期在效率所許可的範圍內盅盪將間隔

時期放長。

一二． Mr. KITTANI （伊拉克）說：他總是非常

想凪行詳細研討這個問題， 因爲自從大會沃議案一二

O二（十二）通過以來，情形已經變嬰；但是，他要避

免迨棵做，因爲秘因長報告書 (A/5317 and Corr.I) 

載有堅定的建議， 他夸無保留地接受這些建蔬，各該

建議並經詐詢委員會核准。

一三．秘舌長報告書第十一段(c) 、 (d)兩分段摘

述最近罷濟蜃肚會理事會及第五委員會各項決定所獲

結果，誠然，在那些結果沒有知這前，大會很艱在該階

段從陂體方面檢討會職時地分配辦法。況且專設改進

大會工作方法間題委員會現正檢討大會的工作方法，

極有可能擬具廚會議時地分配辦法發生有盎後果的提

案。爲了這一切理由，阿根廷代表願意接受秘雀長的

提案；秘酋長認爲在第十八屆會中軍新回來討論會議

時地分配辦法問題的賞體殊屬有利，但有一項諒解，

卽大會將決議案一二0二（十二）的規定一一第二段

(d)除外一一再予延展一年。

一四．可是，報告員必須在其報告書內明白指出

委員會意欲在第十八屆會開始時繼續審議會議時地分

配解法問題，因爲到了届會閼了一半的時候，這種分

配摒法多少已經確定，很艱加以改變。委員會的線告

書又必須說明： 一九六四年會所由於按照委員會最近

核准的方案將賓施軍大翻造工程，只能舉行少數會瞄，

故委員會盼莖秘書長促誥聯合國各掞贍注意從視在到

第十八屆會這個期間於釐訂其一九六四年會議日程時

移須有節緘l 。

一五 ． Mr. HODGES （聯合王國）說，在關於概

算的一般討論時，他已有槻會表示完全贊同諮詢委員

會關於此間顆的意見，據他右來，會議日程在可能範

圍內，愈加需要加以最充分的合理化。諸詢委員會既
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然已經核准秘書長的提案，聯合王國代表不擬回到這

問題的宜體。

一六．聯合壬國代表不贊同阿根廷代表所稱會蹣

的有節制擴增殊局難免的意見，但他支持該代表的特

定提案及以前幾位發言人的提案。倘若這些提案如他

所希望代表整個委員會的意見，那末報告員可將它們

載入他的赧告書內，藉供科帯長遵循。

一七．聯合王國代表尤其支持伊拉克代表園所提

兩件提案；對於經諳詢委員會核准的秘書長的建議，

他也接受。

一八．主席建謫報告｀員將伊拉克的兩件提案和
一件隨後提送大會的決識草案一併賊入其報告杏；在

該決議草案內，大會決定將將決瞄案一二O二（十二）
的規定一一秘杏長執告告第十四段內提及的各項規定

除外一再予延長一年。委員會討論鞦告員報告留時

當將該決識草案付表決。

決定Jo哉。

鏡程項目六十四

會員園對於奲供聯合國緊急軍及本紐織

在剛果的行動所需費用，根據聯合國

憲章所應盡之義務： 國際法院諮詢意

見(A/5161 and Corr.1, A/C.5/952, A/ 

C.5/957. A/ C.5/ L.760 and Add.1-3. A/ 

C.5/L.761 and Add.1 and 2 and Add.2/ 

Corr.l, A/ C.5/L.763 and Corr.I）（續前）

一九． Mr. LIMA （喀麥隆）翻爲就國際法院豁詢

意見1 作冗長辯論是不合理的；大會本身在決蹣案·一七

三一（十六）內會諮求發表這種意見。作爲聯合圍主要

棣閽之一的法院是際際法方面的最高權威。它總是光

輝地顯示其技巧及能力；迄今爲止，大會總是遵從它

的意見；就本案而言，大會應一致接受法院的意見，

因爲此舉實爲聯合國的生死存亡之所繫。

:::o. 喀麥隆代表團參加提出決箴草案 A/C.5/

L.76o and Add. 1 -., 及 A/C.5/L.761 and Add. I and 

2 and Add.2/Corr.1, 這個草案對委員會所面臨的間

」聯合國之若干數用（憲章第十七條，第二項）， 一九六二

年七力二十日諮詢意見： 一九六二年园際法院報告書，第一五

一頁，經以秘害長節略（A/5 161 and Corr. 1)轉致大會各會
且國。

題提供一最適當的解決。嚴格地說，這不是一個財政
問題；它反映一種意瞰形態的衝突，乃是使聯合國財

務迄今爲止不能德定的一個琫本法律問題。

二一．如果聯合國要有敖地執行職務，顯然必須

採納法院的意見。不論何時，大會必須能侈在會員國

間攤派本組織的經費。喀麥隆聯邦共和國難肩荷其本

身發展的艱困負擔，然仍對經常預算及維持和平行動

級付共一切攤款。它認爲緤費鎝措方法的討論威脅及

聯合國的生存。

二二．法院的意見應予接納，自不待言。因此，爲

了償付維持和平行動的費用，必須草擬一件決議草案，

以循序而穏定的制度替代臨時的財務辦法；決瞄草案

A/C.5/L.76r and Add. I and 2 and Add.2/Corr.1 就

具有這種性質。正文第二段的目的在訂立一種改良的

籌供維持和平行動經費的雅法，這棟骔法將計及會員

國的藍個綠濟懦勢和它們眞貲的緣付能力。與於國民

每人平均所得較低各國這種考慮尤爲熏要，因爲維持

和平行動常铜鉅額開支。因此，爲了他所說的理由，

也由於在聯合國維持和平及安全的行動中最受蓖接影

響者常爲發展中國家，所有這些國家自應支持追件決

識草案。

二三． 決謫草案 A/C.5/L.761 and Add.1 and 2 

and Add.2/Corr. I 及 決瞄草案 A/C.5/L.763 and 

Corr.I 兩者都具有同一日的，惟處理問題的方法各異。

前一決議草案所主張的方法較佳，因審査聨合國行政

與預算程序十五國工作小組可充分利用其已得經驗。

這兩件草案有若干類似之點，喀麥隆代表團籲誥決蹣

草案 A/C.s/L.763 and Corr.r 提案國對決職草案 A/

C.5/L.76 1 and Add. 1 and 2 and Add.2/Corr.1 提修

正案，而不要維持一件單獨的提案；然後委員會可就

一件案文進行表決。

二四．喀麥隆代表團於第九六一次會識上提及秘

霜長的陳述時 (A/C.5/L.952) 曾滔熏指出，委員會所

面臨的問題必須覓致解決瓣法，以免連聯合國的生存

也遭受危害。

二五． Mr. OREAMUNO（甜斯大黎加）說，哥斯

大黎加代表團和其他許多代表團一樣，也知道審職中

的事項的直要。它之所以霆要，原因有幾：此滇至爲

迫切，而且在聯合囪正在繞歷的危槻尙未一勞永逸地

解決前，將依然迫切。此事甚至典啪合關的前途有關。

此外，聯合國對其主要可法機硼的諮詢意見的態度引
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起了法律考慮在現時國際關係中的價值問題。哥斯大

黎加代表園因此覺得義不容辭地應與其他代表團共同
提出決議草案 A/C.5/L.76o and Add. t -3, 大會依該

草案應接納法院的諾詢意見。弇珥國際法係維持各國

和諧關係及保障各國－尤其是如哥斯大黎加那樣甄

無力蓺也無願望用武力將其意志強加於人的國家一

利盒與主權的最有效方法之一。國際法院一旦提供了

意見， 各項異瞄可視爲法院所未能接納的解釋。

二六．哥斯大黎加的經濟能力雖極蒞弱，然它跟

於聨合國的財政狀況至深閼切。爲了持平尙賈起見，

哥斯大黎加認爲必須就有關各因素作－綜合陳述：聯

合國的財政狀況、國際法院的諮詢意見及會員國的特

殊情況。大家應該記得，依照國際法院的諸詢意見，

＂教務是一回事：履行莪務的力式＿一就是說，款項從

何處來一一是另一回事。"2 十九個拉T美洲國家所擬

具經由巴西代表郾十分精采提出的決議草案(A/C.5/

L. 763 and Corr. I)是一個客觀的解決雛法，能移最爲

妥善分攤維持和平行動所需費用。委員會應立予接

受，特別因爲它是以聯合國以前各決跟案爲根據。

二七． Mr. VELA （厄瓜多）憶及，由於面臨聯合

國瀕於破產的財政危槻，大會第十六屆會通過了三項

鼴要迫切決定。它授樵發行公債，保證籌供緊急軍及

聯剛罷費至一九六二年底爲止，並詰作爲國際肚會

最高可法援懶的國際法院提供計詢意見，范使它得以

建立一種永久制度，籌供爲維持國際和平與安全而實

施的行動所需經費。因此，拒絕法院的意見足以損害

法院的潞望及權威。所以厄瓜多代表團渴欲確保法律

在國際關係中受到尊蒐與加強，願接受法院的意見，

如厄瓜多代表豳園長一九六二年九月二十五日在大會

（第一一三一次全體會瞄）中所表示的。因此厄瓜多代

表團將支持決議草案A/C. .5/L.76o and Add. t -3。

二八 ． 但是，如果不立卽擬訂一種辦法以保證依

照一定程序籌供討論中的各項行動所盤經費，則接受

法院的意見殊無意莪。逼就是十九個拉丁美洲國家爲

什糜要提出決謫草案 A/C.5/L.763 and Corr. I 的原

因。這件草案和決箴草案 A/C.s/L .76 1 and Add . I 

and 2 and Add.2/Cor r. I 一樣，確認聯合團的維持和

干行動使捐綠款項能力有限的會員國財政負擔加軍，

強調須就應付此等開支的特別程序儘速達成協職並提

2 同上，第一六九頁。

瞄詁工作小組爲此等行動擬訂一特種攤救比額表或新

的籌款方法。可是，決蹣草案 A/C.5/L.763 and Corr.1 

較另一件草案更爲周密，它根據大會前作決定給工作

小組發出了指示。因此宅更爲切實可行。厄瓜多代表

團希望委員會一致通過這件草案，同時決職草案 A/

C.5/L.76 1 and Add. 1 and 2 and Add.2/Corr. 1 的提

案國也能予以支持。

二九． Mr. TARDOS （甸牙利）認爲皝然承認法

院的謠詢意見對於大會並無拘束力，可是有些代表

竟稱拒絕法院的意見就會顯示不尊軍國際法的一切

準則，這種情形殊堪驁異。逞稚論調特別經美國兩

個著名法學權威 Mr. Manley 0. Hudson 及 Professor

Liss it zyn 加以駁斥。前者很覺遺憾，因爲當事際接受

常設國際法院提供的大多數諦詢意見已使法院的謀詢

意見被硯爲與判決相等，這是與事寅和法院本身的利

盆不符的。依照後－權威的意見，一國際機關諮法院

就一涉及幾個國家的爭端提供聆詢意見這一菲＇直本

身，通常正顯示這些國家不同意用一種有拘束力的司

法決定來解決該爭端。就若干革例而言，膈係廠家明

白宣稱它們不認爲自己受法院意見的拘束。法院意見

沒有拘束力，遇到下列事例甚至更加明顥， 卽有時當

事國明白規定它們把法院的意見視爲有拘束力 ； 就本

案而言，情形顯非如此。試冏使法院意見具有拘束力

油與國際法相牴觸。

三0. 爲了反對法院決定的法官、各國政府代表

及第五委員會若干委員所已舉出的理由，匈牙利代表

胭對於法院的實際意見也有嚴須的疑慮。簡單說來，

這稱意見可請與憲章的文字與精祠相牴觸，因爲它使

絕無責任關係的會員國負擔共他會員國所犯直接及問

接侵略行爲的後果。因此，匈牙利代表胭將不能接受

現在迢樣的決蹣草案 A/C.5/L.76o and Add. 1 -3。

三一． Mr. BUNCHOEM （泰國）說，他對於某些

會員國拒絕尿行義務，深感焦慮。作爲最高可法權威

的法院既已發表了一個裁定，現已不再有懷疑的餘

地。因此所有會員國卽使不同意這個裁定，也都廊違

從法院的意見。緇持國際和平及安全的主要責任在於

聯合國，但是如果會員國拒絕償付所需開支，啪合國

就不能盡這種責任。因此拒絕緣付就等於否諮聯合國

的宗旨和憲章的原則。泰國代表團， 一如秘書長，認

爲這是一個駕凌一切政治爭辯以J:.的極端直要問題，

因此它將支持決敵草案 A/C.5/L.760 and Add. 1 -3。
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三二．至於分攤財政負擔的方式，泰國代表團跗

於計及小國的痕際能力的任何公平的方法均願接受。

決謫草案 A/C. s/L.761 and Add. r and 2 and Add.2/ 

Corr. I 及 A/C.5/L.763 and Corr. I 兩者的目瞟相同，

但第一件似乎比較可取，因爲它給予工作小組充分自

由，不以任何過分硬性任務規定強加於它。此外該草

案建謫靈行設置對此問題甚爲熟悉的十五國工作小

組，而一個由二十一個成員組成的小組未免太大，有

損敖率。由於這兩件草案無大恙別， Mr. Bunchoem支

持喀麥隆代表團，諮兩決議草案提案國設法商訂一件

聯合案文。

三三．主席於諮千里逹及托貝哥代表發言時 ，
爲該國獲准加入聯合國向他致賀，並代表委員會向他

表示歡迎。

三四．邸． CLARKE （千里逹及托貝哥）指出，決

議草案 A/C.5/L.76o and Add. 1..:3所處理的事項對本

組織有極噩要的關係，如果大會不予通過，是會發生

影響深遠的後果的。

三五．大會對於它向國際法院提出的問題迫切需

要權威性的法律指導，而法院是能侈提供這種意見的

唯一主管可法棣關，這一點是不容爭論的。法院匿然

已經提供了一個明晰肯定的答覆，根據常識來說，大

合似須採納所得諱詢意見，並予施行；

三六．提出來反對法院意見的論調殊難令人信

服。法院經過深思熟慮後，拒絕接受這種意見，卽核

撥該項經費獄屈違反憲章第四十三條的規定，而且它

不是憲章第十七條所稱的經費。這種意見又賁布委員
會中提出來過，但它仍舊是一個代表園提出來反對國

際法院意見的意見。此外，若本問題是大會是否接納

它所諮求而接到的意見。譴責｀｀殖民主羲者＂及其所犯

罪行，或引述法院一個或數個法官的意見是解決不了

這個問題的。

三七． 一位代表企圖證朗法院的意見沒有拘束

力，微引了該項意見中一節如下：

"·..法院所提供的意見，是一種請詢意見。＂

可是該項原文的其餘部分如下：

＂因此，如在一九四五年時所預料，各機關至

少首須決定其職灌範圍。舉例君之，如果安全理

事會通過一件旨在維持園際和平及安全的決識

案，又如果依照這穂決瞄案內的訓令或授擷秘雷

長須承擔財政義務，此項馼額必須假定檔成｀本

組織之經費。，｀

引用這一段案文意在證明大會不能將一種僅是諮詢意

見轉變爲一種具有拘束力的決定。事質上，這裏絕無

大會將法院的這種決定福加於各會員國的問題。大會

僅僙在執行其職務時參照法院的意見作成它自己的決

定； 這個決定和大會任何決議案一樣，對於會員國是

有拘束力的。

三八．有人主張聯合國既不是國家，也不是太上

國家 ， 大會的建議因之僅對那些鉺建箴投賨成票或決

定予以接受的會員國有拘束力。如果迢稠意見是正確

的話，很艱理解通過一件沃議案爲何需要三分之二的

過半數或爲通過案件隨便那一種的過半數。在那種悄

形下最終的後果將是每一會員國各按其自己的意見行

事，而不顧及共他各國的意見；接受這穂槁念對於聯

合园和對於各小國的抱負是一種致命的打擊。

三九．如約旦代表所指出 ， 法院所作考慮僅限於

法律方面問題。因此，爭說法院誌詢意見的效力，一

定會損害這個聯合國主要可法機麻的權威。再者，決

定由過半數通過的概念既爲大多數法律系統所承認，

很明顯，沒有一個支持拒絕法院恋見的論調足以令人

信服。

四0. 諮國際法院斷定性質的那些行動所需開支

遠超過本組織預算的數額。這些行動旨在作爲維持國

際和平及安全的集體措施；它們取得了相當程度的成

功，提高了聯合國的葬望和權威。可是，因這些行動

而發生的財政危換使本緑紙的生存也受到威脅，共

嚴重悔形是衆所週知的。現所討論的問題所以極端頂

要，其原因就在此。但是這個問題還有更大的靈要性。

聯合國原想作爲一個協和各圍行勱以逹到共同目的的

中心。雖則意織形態及國家利盆方面的衝突不可避免

地會持續下去，可是大家有理由希望這個世界因徹底

裁軍、殖民主羲的消滅、經濟獨立和個人自由而獲得改

苦。如果會員园對於如本組鐵緤費那樣與意識形態、

國家利盆或國家安全無風大關係的問題採取這種固華

態度，那些目的是決不會逹到的。如果園際法院的意

見被拒絕，逞有什麼歲關能侈劉那些不贊同過半數惹

見者施加絲亳的造羲壓力？如果對該問題不能逹成協

職，其它問題也就很少有逹成協職的可能。就長期來

說，爭執中的間類是一個生死存亡問題，本組織必須

予以解決。

3 同上，第一六八頁。



第九六六次會瞄－一九六二年十二月七日 259 

第四委員含菸丈件 A/5310 內就議程項目

五十七＊＊提出之決議草案貳所涉經費

問題(A/C.5/954)

四一．主席諮委員會依照大會蹣事規則第一百
五十四條審議第四委員會提具的決職草案貳所涉經費

問題(A/5310, 第二十七段）。

四二． Mr. AGHNIDES （行政及预算問題諳詢

委員會主席）說，諳詢委員會審議了秘書長報告書(A/

C.5/954)並與秘也長代表交換意見之後，承認如秘宙

長所稱，因通過第四委員會所提決議草案而引起的一

九六三年度支出的計爲四五，000美元，但想來可

以在一九六三年度預算第十八放一＿－特派團一及第

十九款一一聯合國外勤事務一一的攙款總額內償付。

因此，諄詢委員會贊同秘舌長的意見，卽一九六三年

度無須爲此用途增撥款項。

四三 ． 主席建蹣委員會通知大會：決哉草案的
通過所引起的一九六三年度支出估計的爲四五，00

0美元，但此項支出想來可在一九六三年度預算第十

八款及第十九款撥款總額內償付。

決定如誤。

第二委員會於丈件A/5316 內就議程項

目三十六＊＊＊提出之決議草案之修正案

(A/L.408)所涉經費問題(A /C.5 /958) 

＊＊西南非問題：

(a) 聯合國西南非問題特設委員會報告杏；

(b) 西南非特別教育及訓練方案：秘苔長莪告菩。

＂＊舉行貿易問題國際會蹟。

四四．主席饋委員會審議加拿大及秘魯對第二
委員會提具之決議草案(A/5316，第二十七段）之修正

案(A/L.408)所涉籃費問題。

四五 ． Mr. AGHNIDES （行政及預算問題謀詢

委員會主席）憶及，第五委員會已通知大會通過在大會

第一一八九次全磴會瞄上對之提出修正案(A/L.408)

的決議草案所涉經痰問題(A/5326)。原決謫草案規定

不遲於一九六三年九月召開該會職，但修正案將使該

會箴拖延至一九六四年最初數月中開幕。秘書長指出，

如果該會議在一九六四年初舉行，第五委員會綠告的

所需經費綿額將無樊更。然一九六三及一九六四兩會

計年度所分擔的該項支出敷額將有所改變，計一九六

三年度爲八O二，四00美元，一九六四年度爲六九

七，六00美元。如果不舉行每備委員會第三屆會，一

九六三會計年度當可再樽節五六，000美元。詐詢

委員會在大體上認可秘書長的結論，雖則據它的意

見，鑒於該會職將不在大會經常屆會期間舉行，還可

更有所撐節。諮詢委員會可在共一九六三年夏季屆會

時再討論屬於棍算的一九六四年度部分的問題。因

此，它建職第五委員會通知大會，倘會議於一九六四

年內舉行，其所需經裴將如秘書長在文件 A/C.5/958

第三段內所述。

洪定如誤。

四六．主席建議，報告員應將委員會剛纔所作
決定匯接赧告大會。

決·定如謙。

午稜五時.:::.十分散奇
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第九六七次會議

-九*..::.年+..::.月十日 星斯一午前十時五十五分錙給

主席： Mr. 」an Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目＊十四

會員國對於籌供聯合國緊急軍及本雜織

在剛果的行動所需費用，根據聯合國

憲章所應盡之義務：國際法院詩詢意
見(A/5161 and Corr.I, A/ C.5 / 952, A/ 

C.5/ 957, A/C.5/1.760 and Add.1-3, A/ 

C.5/ 1.761 and Add.I and 2 and Add.2 / 

Corr.1, A/ C.5 / 1.763 and Corr.1）（續前）

- . Mr. ROMANOV（烏克蘭蕪維埃肚會主義共

和國）說， 許多代表企圖把討論中的項目當作一個純

粹法律問題。他們那樣做，避免提及中東及剛果情勢

的原因 ， 並避免指出那些剛果人民所遷遇悲慘情況應

該負宜的人。在那些代表們看來，國際法院現已提出

貓詢意見， 1 法律立蜴很清楚 ： 會員國負有爲中東及剛

呆行動費用繳款的義務，唯一尙待解決的問題是如何

分攤那些費用的一項技術問題。

二．若干代表圏指控拒絕爲那些費用縂赦的國家

意圖減損法院的權威，從而使聯合國陷於僵局。可是，

大家都知道剛果及中東事件是少數國家所造成的， 唯

一目的是在經濟上奴役新興的無防禦能力的國家。犯

罪者本應受到懲罰， 但事宜上並不如此。相反地， 現

正違反憲章採取步蝶，爲本組織在那兩方面承付的非

常費用嗨款。有些代表認爲須一勞永逸地訂定椋準程

序爲聯剛一類行動豬款 ； 但是，此種步驃只會鼓勵若

干國家作進一步的侵略 ， 因爲它們知遁，全世界會爲

它們的行動付代價 ， 而它們自己不受處罰，自然安全。

引起非常費用的每一案件必須就事論邛並須完全依照

憲章加以考慮。再則 ， 確立程序以應付尙未預見的因

侵略行勳而引起的費用，亦不相宜。必須使潛在的侵

1 聯合國之若干費用（憲章第十七條，第二項），一九六二
年七月二十日谘詢惹見：一九六二年國際法院莪告書，第一五
一頁，經以秘書長節略(A/5161 and Corr.1 )轉致大合各會

員國。

略者知道：它們會受懲罰， 而非受鼓勵：唯有在那個

時候，本組織纔可自財政危槻中擺脫出來。

三 ． 剛果的愔勢是明顯的 ； 該國是少數幾國礱斷

査本家的一件掠啄品， 這些査本家對於剛果人民的命

運漠不關心，他們只關心於使該囪解磴 ， 從而鞏固他

們的地位， 尤其是在卡坦加的地位。固然 ， 他們公開

支持中央政府，實際上他們在削弱中央政府， 因爲他

們向傀儡宗貝納稅。美國代表曾在本屆會兩度說明該

國與剛果的不幸事件無關，並以美國或北大四洋組纖

無一兵一卒在該國之事實爲證。但是， 剛果的財富男

須用兵士來開發；需要的是資本，就對剛果的投査數

漏而言 ， 美國腿斷賚本僅次於比利時。在今 日 之下 ，

沒有人會那樣天眞地假定 ： 剛果政治危槻是單獨發展

的，與此種腿斷査本完全無關；或是蚩在剛果的一切

美國不負責任。

四就法院諮詢意見而言 ， 烏克蘭代表園贊同

Judge koretsky在他的反對意見第三段2 中所說，那項

問題主要是一項政治問題， 法院原應避免答覆問題的

宜體，因爲法院的意見可能用作政治鬬爭的工具。因

此， 烏克蘭代表團不贊同法院的諮詢意見。

五．在法律上說，大會不應菲於諮詢意見通過任

何決議案 ； 正式通過此項意見便會使它成爲一項具有

拘束力的決定，但法院本身並不期望它的謀詢意見被

接受或拒絕。那並不是謀詢意見的目的。宜際上此種

途徑本身是有損於法院的權威的，因爲要是那樣的話，

第五委員會便會使人認爲它是一個高於法院的摧威。

委員會的工作是解決討論中問題的宜體，不應在它的

任何文件中提到法院的意見。因比， 烏克蘭代表團準

備投票反對提及法院意見的任何決箴案。

六 ． Mr . SOARDI （義大利）提起，該大利外交部

長在大會第一一三六次全體會談上曾說， 羲大利代表

圏仍然贊成將聯合國的所有財政上的羲務，不論用途，

都靦爲一磴；同時，他曾指出， 義大利政府習購買聯

合國所發公債價值九百萬美元之蹭， 協助籌供共在中
東及剛果的行動所需經費。就後一行動而言， 羲大利

的參加不限於經費的捐助，因爲它亦曾派遣人員及飛

2 同上， 第二五四頁。



第九六七次會議－一九六二年十二月十日 261 

機歸聯剛支配。在此事過程中，不但有義大利人喪失

生命悄丰，而且駐在伊利沙自市的義大利領事正被卡

坦加當局驅逐出接，此寅係嚴熏地違反了國際法。

七．該大利及共他國家參加聯合國保障和干及安

全行動而遭受繳牲，此種綠牲唯有確信其必可獲得圓

満結果，纔是值得的。義大利代表園本比精神，準備

投票贊成接受法院的諮詢意見。

八．法院現已答匿究竟討論中的費用是否憲章第

十七條第二項所稱本組織膈戥的一項法律問題， 義大

利代表園相信大會有權決定那些費用應如何攤薇於各
會負囷，並相信它的決定與所有會員國同棟有拘束

力，不管它們是否支持。族大利代表圍並不韶爲那樣

一來便使聯合國變成太上國家。憲章中使一個聯合隳

掞關的多數決定廚所有會員國具有拘束力的規定很

少，但第十七條第二項便是此種規定，共中顯然授權

大會強使少數依從多數。因此， 不能說大會係武臨地

福行此種決定。

九 ． 對於諮詢意見軍現的租度如何尙待事質證

明。義大科代表園承認諮詢意見的本身是不具有拘束

力的；那就是何以大會須把它付諸賞施。但是，應該

注意的是，如果此項意見中甘分別論及問題的祛律和

玫治方面，或者是，如果若干相反的議論未經法院審

査，大會可能會計及諮詢意見範圍以外的因素，因此

也許會通過不同的決定。但是，實際上，此項問題主

要屬於法律性質， 因爲，在審議問題的政治方面時不

能與適用憲章之規定的法律問題隔鬪 ； 議程項目的那

種措辭便表明了問題的特殊法律性質。無論如何，若

千代表團提出的反對理由涉及法院已就之表示過煮見

的各點；在此種情形之下，大會怎樣能侈作成不同的

決定而不公閼反對法院，特別鑒於法院的指導是由大

會本身徵求的。

-0 . 有人辯稱，大會關於緊急軍及聯剛的決鸊

案是無效的，因此， 把由那些決瞄案引起的費用強加

於會員國的任何決定亦同樣是無效的。然而， 不僅法

院本身音根據憲章第十四條駁斥那項言論，而且那些

決議案曾爲其他決識案所替代，大會在各該決議案中

核定討論中之支出。由此可見，在財政上，大會實已

批准了早先在中東及剛果發起行勵的決定，因此，義

大利代表團不恢疑那些決箴案的效力，正如它不懍疑

本組織每次遇到日常行政範圍以外的問題時在財政上

承擔煎用的效力一棫。大會既已決定根據第十七條第

一項緊急軍及聯剛的費用係本組織的費用，在邏輯上

適用同條第二項的基礎便已確定。

－－． 誒大利代表園並接支持決議草案 A/C.s/

L. 760 and Add. 1 一 3 ， 因它相信本組纖財政上的干衡必

須恢復；它願意務使下列原則一勞永逸地獲得確認，

卽本組鏃應隨時可爲涉及國際和平及安全之維持的

行動籌措所需費用，因爲此項行動賞爲聯合國的主要

目標。

一二 ． 討論中的費用誠然是＂非常的＂，但不能說

所以引起費用的活動是非常的，因爲此種活動依據憲

章第一條櫞成聯合國的苾本任務。委員會各位委員如

投票接受法院的霏詢意見，便係響應秘書長的呼籲，

並表明他們對於聯合國的前途具有信心。

一三． 一旦接受諮詢意見， 便須爲維持和平行勳

經費篦措方法逹成協瞄；那便是決議草案 A/C.s/

L.7如 and Add. I and 2 and Add.2/Corr. I 及 A/C.5/

L. 763 and Corr. I 的用意所在。在羲大利代表園看來，

前一草案具有雙軍利盆，一方面可利用過去的審造聯

合國行政及預算程序十五國工作園的經驗，另一方面

可讓它對於適用的標準斟酌行車。後一草案與前者並

不衙突，惟其中規定的工作園較大，其行動的自由大

受限制。袈大利代表園希望那兩組提案者能識定一項

聯合草案。

一四． Mr. ALVARADO （委內瑞拉）說，委內瑞

拉代表團過去疑竇過多，因而不能支持目前業經國際

法院諮詢意見解決之爭論的任何一方。它現在可以接

受那項意見，因爲它未曾採取過與那項意見衝突的立

場。卽使它曾那樣，它仍願接受法院的意見，因爲本

組織在財政上處境極爲困難，並因它願密應秘褐長的

呼顧。接受此項意見已暗含在決職草案(A/C.5/L. 763

and Corr. I)中，委內瑞拉代表園是該草案共同提案

者之一。

一五．委內瑞拉代表團並接受那項決議草案中的

共他三點：第一，爲應付維持和平行動所引起之費用，

必須採取一項對於聯合國經常預算適用不同之辦法；

第二， 本屆會終了以前所剩時間無幾，第五委員會在

此期間不能審議如何應付此項行動的經費問題；第

三，應諮一工作團研究此事，並向大會具報。

一六 ． 倘須確切進行工作而避免無結果的討論，

便須給與工作團明確的訓示。同時，倘須避免建議爲
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大會多數所不能接受的籌款方法，便須明白說明應予

計及的因素。因此，決議草案正文第二段中合規定爲

工作團遵循的標準。那些標準業經大會核定，必有助

於工作團的工作，而且最終必有助於大會的工作；再

則，縮小意見可能不一致的範圍便可節省時間和費

用，因爲如果工作小組無須處理許多困難之點的話，

它便可不必常常開會。臍開會議的費用必然甚高，委

員會必須在其權力範圍內竭力不浪費金錢在可以避免

召開的會議上面。

一七．和許多共他代表團一樣，委內瑞拉代表團

認爲一項大會決議案的力量和權威是與它在表決中

所獲支持成正比的。因比之故 ， 該代表團亟欲尋求一

切方法確保就一項單一案文逹成最廣泛之協瞄。他對

於喀麥隆代表在第九六六次會議中所作陳述感覺欣

慰， 特別是因爲喀麥隆是決議草案A/C.5/L .76 1 and 

Add. I and 2 and Add.2/Corr. 1 的提案者之一。同樣

地，他欣然聆聽此項決議草案的支持者泰國代表在

同一會議中所作評述。雖然他諮爲決議草案 A/C.!5/

L.763 and Corr . I 是爭論最少、可能逹成的案文，他願

意讓步，俾一項合併的案文盡可能獲得最炭泛的支

持，他相信兩項決議草案的提案考必可就合併案文逹

成協議。

－八 Mr. MHEDHEBI （突尼西亞）提及 ， 誠如

突尼西亞外交郡長在第一一四一次全磴會翦所說，突

尼西亞認爲會員國理應參加締措依照憲章從事活勳所

需經費；此項信念現經國際法院確認，因此 ， 突尼西

亞代表團準備亳無保留地接受法院諮詢意見，認爲它

在理論上結束了廂於會員國財政誒務之法律根據的那

一項長期爭論。突尼四亞代表團並認爲大會必須接受

它本身徵求法院發表的一項意見，大會的權力決不因

意見所具謠詢性質而稍減。

一九．因此法院確認了會員國搪負本組織非常費

用的義務及大會依據第十七條第二項癱派此種費用於

各會員國的權力。但是，正像法院所指出，義務是一件

事，如何履行義移是另外一件事，大會可在若干抉擇的

方法中作一決定。突尼西亞代表團認爲目前時間已到，

應爲本組織非常費用的鏴措通過一項異於攤派經常

預算下之支出所使用的方法。大會已經有相當長的時

問了解必須尋求更爲溯意的椋準，而且在它決定依決

箴案一六一九（十五）及一七三三（十六）作若干調整時

已開始背離正常程序b 突尼西亞代表團認爲應該立刻

制定那些決職案中提及的＂不同的經費分攤比額表＂；

一項令人滿意．的比額表將是根據決謐草案A/C.5/

L.763 and Corr.I 所列各項標準制定者。那樣便可確

定解決一項彫嚮及本組織財政平衡、它的念嚴及它在

集體安全方面所承擔一切査任之能力的問頲。

二0. 不管聯合國在中東及剛果之行動引起的法

律問題如何蜇要一一那是一件突尼茜亞代表團目前認

爲業經法院的意見而告解決的事項一一不應忘記的

是，聯合國的主要任務，亦係它本身存在的理由，是

＂維持國際和平及安全＂。那項宗旨的策要性在癒章中

所有其他宗旨之上，值得會員國一致予以堅定的支

持。第五委員會並非審筑就聯合國怎樣通過及執行決

識所提批評的論壇；因爲此種批評決不能使各會員國

解除共在憲章下所負羲務。企鬮不給予財政上支持強

迫本組織忽略多數會員國的意願，便是使它目前陷於

癱艇狀旃， 將來被注定失敗。那不可能是任何會員國

的意願， 車關聯合國的前途， 一切紛歧的意見必須克

服。突尼西亞是一個小國 ， 沒有侵略能力 ， 但琹也沒

有保證它不會有一天成爲侵略的綠牲者；因此它指望

聯合國給予它可能期望的唯一保障，那就是一個臨大

而有敖具備種種行動方法的組饊所能給予的保障。有

些會員國至今對它們所負若干財政羲務之是否合法表

示被疑，因此突尼西亞代表園促鵬那些會員國承認並

履行此種義務。法院諮詢意見是停止一個不會有結果

的法律上的爭論的良好槻會。一個圓滿的清償欠款的

公式可會同秘書長訂定， 而新的分攤比額表則可解決

將來的問題。

二一 ． 因此，突尼西亞代表園願投票氕成委員會

據有的三項決議草案(A/C.5/L.76o and Add. I 一3, A / 

C.s/L.76 1 and Add. I and 2 and Add.2/Corr . 1 及 A/

C.5/L.763 and Corr . I )雖然它比較喜歡拉T美洲提案

( A / C.5/L.76 3 and Corr. t) , 因爲共中給予擬議的工

作圍明確的訓示。突尼西亞代表關不反對擴大工作

圍，但認爲在原則上指派組合該團的會員國應在第五

委員會中選出。

二二． S ir Susanta D E FONSEKA （錫蘭）提起

錫蘭代表園未曾支持大會請國際法院就緊急軍及聯剛

費用性質提供諄詢意見的決定（決謫案一七三一（十

六））。它之所以未曾支持那項決定， 因爲它認爲所涉

問題鼐具政治及法律性質，法院的裁定對於逹成一項

實際議定的辦法是不會有弩助的。 它預料到法院的判
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甌可能在支付維持和平行動費用時帶有強迫因素，那

是錫蘭代表團所反對的。

二三．若干會員闕爲了不同的政治上的理由，反

對把緊急軍及聨剛費用作爲憲章第十七條所稱本組戢

之經費而予擷派。有些會員闞認爲那些行動是使若干

國家能在世界特殊區域中維持它們影密的手段；有些

會員國琫於下列種種不同的理由而反對在剛果的行

動，諸如：消除比利時的控制，比利時影響遲遲不能

消除，卡坦加政府的｀＇非法＂及魯孟巴總理的死亡；又

有些會員國認爲剛果行動是一個危險的先例，如果當

地政治情況演變到爆炸程度，這個先例可能有一天適

用於其他主權國家。因此它們反對那兩項行動的原則

及共範圍的擴大，拒絕支付攤派的費用，其所根據的

法律上的理由是：那些行動涉及專屬安全理事會管轄

權力範圍以內的特殊安全措施。

二四．現在法院業已提供諮詢意見，那些國家，

不管它們在法律上反對攤付緊急軍及瞄剛費用，應

該接受。它們應該如此，俾可表明它們集體支持聯合
國，同時又因爲此種接受是確保兩項行動及將來同樣

行動之成功所需財接的最好的保證。錫OO是一個小

國，願意瑨到維持和平的行動成爲聯合國正常活勳的

一部分，有闢的支出成爲本組織戥用中的經常部分。

小國及新獨立國家可據有的最強有力的武器之一是，

每當它們發現它們的獨立受到來自任何方面的任何

秈類的顯援威脅時，便可穎諮聯合國採取維持和平的

行動。

二五．但是，法院的意見雖然解決了法律問題，

但未解決政治問題。聯合國尙未演進到一種程度，可

以自動地網裁侵略者，無踰此種制裁是否獲得個別國

家的同意，因此，它的維持和干行動必須在與其會員

國逹成協議及獲得它們合作的情形之下進行。對於此

種合作，大國負有更大的袁任。但是，任何國家，無

錀大小，不得依照它本身對聯合國政治掞膈在憲章下

的戚務所作解釋，或任何其他政治上的理由，扭自決

定它沒有分擔維持和平行動任用的義務。卽使遲至

現在階段，大會應該逹成一項諒解，俾妥予計及法院

的意見，使拒絕攤付緊急軍及聯剛行動費用的那些國

家能根據自願原則捐繳款項。它們應該承認那些行動

曾獲多數會員國的支持，必須繼續進行逹成圓滿的結

果。尤其在剛果行動進入緊要階段的時侯，秘啓長應

該得到它們的充分支持。

二六． Sir Kennet h BAILEY （澳大利亞）指出維

持和平是聯合國的某本宗旨之一，維持國際和平及安

全的主要責任固然婦安全理事會，在此方面，憲章亦

賦與大會以特殊職務。實際上，聯合國爲實現它的宗

旨，差不多自成立以來便已從事不同種類的維持和平

行動。它的一萁的摒法是，除非另有自願捐助一颎共

他方法可以採用，把所有維持和平行動費用當作本組

鏃緇費，並依照憲章第十七條第二項將之攤派於所有

會員國。就朝鮮而言，業務費用完全以自願捐助應付。

在若干其他場合，全部費用的一部分是以自願捐助應
付的。但在毫無其他解法時，所有維持和平費用均硯

爲應按第十七條規定予以攤派。在此種情形之下，波

蘭代表說，聯合國的慣例，尤其是第五委員會的慣例，

與把緊急軍及聯剛費用視作憲章第十七條第二項所稱

｀＇本組織之經費＂之說牴觸，該代表的說法是亳無根據

的。為證朗此說起見，波蘭代表甘引證大會決瞄案一

七三二（十六）前文第三段，內稱，＂應付此項非常費用

所需採用之程序與經常預算所用者不同＂，此項非常

費用係指涉及在中東及剛果之行動的衆用。蘇聯代表

曾引用同一前文那一段以證朋他的立楊。但是，那兩

位代表的說法可以同一決議案正文第四段加以駁斥，

在該段之下，大會決定｀｀作爲本組織之費用＂分攤剛果

行動費用。據以分攤此類費用的比額表確有與經常預

算所用比額表不同之盧，因此，＂程序＂實際上是不相

同的。但是，此類費用並未以自願捐叻應付，本組鍅

攤派維持利平貲用的辦法並未改變。

二七．大會爲解決它有無槨力採行此項辦法的爭

執起見，奮骷國際法院提供詐詢意見，表明關於中東

及剛果行勳的決議案中核定並分攤於各會員國的費用

是否構成憲年第十七條第二項所稱＂本組職之總費＂。

大會諮求提供此項意見， 係諧法院行使解釋一項條約

規定的法律工作。但自第五委員會的覯點而言，此項

答豷的直要性主要在共與預算慣例的關係：問題是，

究竟大會攤派兩項行動的費用於各會員國是否符合憲

章。法院對於此項問題的答瑗是肯定的，由此可見大

會爲維持和干費用一貫採用的辦法獲得了聨合國主要

司法機關的確認。

二八．一般均認爲法院的意見固然對於會員國在

法律上沒有拘束力，但應該受到極端的忿軍。此項意

見給與大會以它所特別尋求的＇，關於聯合國會員國籌

款以供聯合國在剛果及中東行動之費用根據憲章所應

盡之毅務之問題的權威法律指郢''（決議案一七三一
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（十六））。大會提及＇色有獲得此種指導的需要，那是

合理的。在考慮應該如何葷靦法院的意見時，應計及

此項摧威意見係具有聯合國主要司法掞闢地位的一個

槻膈所提供者。大會絕對不應採取蘇聯代表圏所採的

那種立場卽法院的意見應現爲不具有任何力量。第六

委員會曾就爲聯合國服務所受傷害賠償事表示意見：

｀｀諦詢意見所具權威性質應視爲當然",3 澳大利亞贊同

該項意見，並同意秘書長所說，卽聯合園一主要機隅

應辱鼴另一主要槻關就後者權力範圍以內事項所作決

定。鑒於大會麒求法院提供法律指導時所處環境，那

項一般原則特別應該適用。由於上述種種理由，澳大

利亞曾爲決蹣草案 A/C.5/L.76o and Add. t -3 的共同

提案者之一，並擬支持那項草案。

二九．接受法院的意見所起的作用是承認大合所

作下列假定在法律上正確，大會卽在一九五六年至一

九六一年爲緊急軍及聯剛所通過決躡案中核定的費用

是＂本組織之緤費''4位而攤派於所有會員國，因此法院

答覆了就過去的費用向它提出的問顆。它固未直接提

及將來的維持和平費用－一－它那樣做是不適當的一一

但曾指出，大會有權癱派｀，本組織之經費＇。它並曾強

調，它在確認大會攤派費用的撒力時並未對於適用的

經費分攤比額表表示過任何意見：大會可以通過它認

爲適當的任何比額表。

三o. 在此種情形之下，決議草案 A/C.5/L.76o

and Add. 1 -3正文段落祗是說大會願採納法院的意見，

並非說大會贊同或不贊同此項意見自法律覯點係屬正

確。大會的職務不在檢討法院諦詢意見，或就之作成

判斷，更不在使此項意見成爲一項具有拘束力的決定。

決議草案提案者無意要請大會擔承此種職務，與法蘭

西及的且代表所設想者是相反的。大會祗是接獲此項

意見．它可以接受或拒絕。如果它接受法院的意見，

現行分擷緊急平及聯剛費用的雛法便仍苗有效，一般

公認，如經決定，大會將來有棵依照第十七條第二項

分攤類似費用，並適用它認爲適當的任何分攤比額表。

爲將來實施法院的意見起見，渡大利亞亦曾成爲決議

草案A/C.5/L . 761 and Add. t and 2 and Add.2/Corr.1 

的共同提案者之一。

三一．無人百就不接受法院的意見提出過良好的

或充分的理由。蘇聯所提主要的法律諭點並不新穎。

那項論點等於說，唯有安全理邛會或在安全理事會權

3 大合正式紀錄，邪四屆會，全體會議，附件，議程項目

五十一，文件 A/1101 and Corr.1 ，第七段。

力範圍內並依照憲章第四十三條，始可有效從事維持

和平的行勳，因此，此類行動的費用，除非獲得同意，

不能使任何會員國負擔。那項論辯過去曾經提出，已

在第五委員會中遭否定；嗣經國際法院明白地加以討

論 ， 亦遭否定。波蘭代表就第十七條的措辭提出的補

充的論辯亦遇到同樣悄形。法蘭西代表亦不贊同法院

的意見（第九六二次會瞄），理由是，第十七條賦與的

強迫攤款樅力僅適用於聯合國行政費用，任何會員

國，除非本身同意，沒有分擔任何郡分聯合國在軍事

或經濟、肚會、技術方面之活動的費用的義務。趼然

｀＇經常預算｀，並不限於嚴格的行政費用，法閬西的說法

等於說，卽使經常預算中的若干項目，如未經同意，

亦不能包括在任何會員國的攤額中。法OO西的言諭過

去曾向大會提出，並未令人信服。法院曾明確地加以

討論，亦予否定。晉經聯合園主要司法槻關否定的法

律論辯在大會中不應受軍視。

三二．蘇聯及若干共他國家在政治上反對中東及

剛果的行動 ， 這些反對意見無論對於朝求法院答袈的

法律問題，或對於究竟大會應否接受法院此項意見的

問題，都是不相干的。那種反絮意見說明了任何厥泛

的維持和平行動的經費純粹出於自願捐助是如何不切

實際。國際和平及安全的維持是整個組敲的宗旨，如

果會員國有權與於它們不贊同的活動的致用拒不糍

款，本組織便不能有效地推行工作。如果對維持和千

行動費用的緣款以個別國家政治上的贊可爲條件的

話，那些行勳的緤費便岌岌可危，而本組緻本身便可

能陷於癱瘓。承擔或從事此種行動在政治上的反對意

見可在適當時間在安全理事會或大會中提出；那種反

與意見並非一個會員國拒絕緣付其對聯合國費用應癱

付郡分的正當理由。

三三．在第九六四次會議，約旦代表某於完全不

同的理由反對接受法院的恋見。雖然他對於法院的權

威並無爭論，他促請委員會祗是誌悉法院的意見；他

不贊同法院結論，而建議由大會另設一委員會審謫爲

緊急軍及聯剛一類額外費用籌款的方法。的且代表之

所以建議探此途徑，因爲鑒於若干會員國明白表示不

願蠍付緊急軍及聯剛費用，他恐怕有許多會員國可能

會因適用憲章第十九條而奭失投票權。

三四．沒有人眞願意瑁到適用第十九條。該條意

在使人知所菩惕，且是確保本組織財政穏定的一個方

法。它是基於一項健全的原則，弒有繳付攤款者始可

參加作決定。賁際上，正像若干事實所指明，聯合國
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一向在第十九條的範咭內進行工作。第一，會費委員

會經常檢討各會員國的情況；第二，早在一九六二年，

卽使不計及緊急軍及聯剛的攤款，該條已可適用於三

個會員國，如計及那一類攤赦，便可適用於其他六個

會員靨；硐後所有那九個會員國均已使它們的地位恢

復正常。那樣做，曾經拖欠其對緊急軍及聯剛之緣款

的六個會員國貲際上已接受大會所作現經諮詢意見確

認的此種費用可以攤派的決定。那些國家對緊急軍及

聯剛所緣一部分款額不可能記入它們帳戶的貸方；皝

然如此，何以須對其他國家適用不同的規則，那是使

人難於瞭解的。

三五 ． 法院的意見並不是要緊急軍及聯剛一類費

用作爲i'本組熾之經費＂攤派；那項意見祗是確認，大

會如果願意把此類費用如此瑨待，它可以這樣辦。如

果的且提案通過，便須放楽大會迄今所維持的立場，

可能須撤銷攤派緊急軍及聨剛的各項決議案。

三六 ． 大會如放楽此種立場，必然危害聯合團的

前途，主要理由有三。第一，誠如秘盪·長在第九六一

次會蹣所指出(A/C.5/952), 除非消價對緊急軍及聯

剛級款現有欠額及爲此類活動籌措將來經費問題目前

獲得解決，聯合國便將破產。在一九六二年六月三十

日，對緊急軍及聯剛帳戶的一九六二年以前期間的欠

額逹七千七百萬美元，而公債劵尙未經全部認購。

三七．第二，如自願捐助原則適用於本組纖所有

業務的活動，則不但在維持和平方面，而且在肚會及

人遁方面，此頡活動勢須大爲縮減。概算第五編之下

的方案（技術方案）費用之爲業務費用正與緊急軍及聯

剛的業務費用相同。

三八．第三，如果告訴迄今已股行峩務的那些會

員國，不但它們須負擔並非它們拖欠的現有欠額，而

且其他會員國如不願意便無須緣款，則前者爲沚會及

經濟活動支付的意願，甚至能力，將大爲減低。任何

背離健全的集體負實原則之處必將妨害聯合國的整個

地位。國家的立法機關便不會願意核定款項洁償欠

額而同時維持它們目前的自願捐助數額。代表們便可

能估計聯合國技術及人道方案，包括對難民的救助在

內，對其本區域的靈要性；他們應該會考慮到據有較

多査源各國縮減自願捐助額的影響。

三九．法院的諮詢恋見應該接受，不但是因爲那

項意見係聯合國主要司法槻闞所發表，而且是因爲它

所確認的原則是維持作爲世界和平一種力暈的聯合圍

的一個不可或缺的手段。第十九條雖局重要 ， 對之過

分葷視也是一種錯誤。如果了解本組織財政狀況的嚴

風性，如果與於本組鍅所具價值確具信心，便用不箔

引用該條。

四0. 如不接受諮詢意見，大會便會給予國際法

院一個嚴軍的打擊，而且，如果正值充分證明了它所

採行動確屬正當之際放楽它多年來行事一賞遵循的原

則，便是自相矛盾。有些代表園說，如接受謀詢意見，

本組纖便將由於若干會員國在第十九條之下喪失投票

郴而瓦解；但如不接受此項意見，聯合團便可能在年

底以前處於癱瘓狀態。大會必須表明，它對於維持國

際和平堅守財政上集怛負責原則；因此他促諮委員會

支持決議草案A/C.5/L. 76o and Add. 1 -3。

四一． Mr. WYZNER （波蘭）行使他的答辯權

說，淇大利亞代表認爲波蘭代表團反對對聯剛費用級

款係菇於大會決識案一七三二（十六）一節是錯誤的。

波蘭代表團不會那棵做，因爲它未曾投票贊成那項

決議案。他引證該決議案前文第三段，祗是說明卽使不

贊成波蘭的意見的那些會員國，亦不得不承認剛果行

動費用係局在本質上與經常預算之下的本組餓費用不

同的非常費用。

四二． Mr. CAIMEROM MEASKETH （柬埔寨）

說，如果會員國確認聯合國是有用盧的，但它們不採

取必要步蝶確保其存在，那是不合邏輯的。同樣地，

如果它們對於秘因長的當選感覺欣慰的話（它們顯係

如此），它們便不能拒絕給與他執行所負任務的經費。

在中東及剛果組纖的一類緊急瞽察部險，有助於防止

那些區域中不幸事件的更趨惡化，並在所涉問題獲得

最後解決以前確保相當程度的穏定及安全；束埔寨－

向認爲有此必要。因此，柬埔寨一向支付它每年對緊

急軍的緣款。它對聯剛未曾採取同一立場，完全是由

於它在財政上處境拮据之故。雖然如此，它了解它身

爲會員國應負的萁任，奮竭盡其力協助聯剛，甚至在尙

未訂定分攤比額表以前卽已作自願捐助一百萬舊法郎。

四三雖然國際法院的諸詢意見在法律上沒有拘

束力，會員國本身應認爲它在道義上對它們具有拘束

力。在詁其提供權威法律指導時，法院明確地說過，

緊急軍及聯剛費用係蜀憲章第十七條第二項所稱＂本

組鏃之經費＂。如果經大會三分二多數通過的、關於
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爲維持和平行動一一－旨在逹成聯合國宗旨之一的行

動一籌措緤費的決識案對會員國不具有拘束力，鞏

非矛盾。柬埔寨在財政上雖有困難，不擬逃避所負責

任。但如柬埔寨一類貧國行將擔負起共義務，聨合國

便應使維持和平行動的費用盡可能減低。

四四．由於他剛纔所說種種理由，柬埔寨代表團

願支持決瞄草案 A/C.~/L.16o and Adq.1-3。決議草

案 A/C.5/L.161 and Add. I and 2 and Add.2/Corr. 1 

固使工作團能侈充分地考慮將來爲維持和平行動籌款

方法，未載有任何明確的建職。柬埔寨代表園認爲最

好說明新攤款比額表不應與經常預算的分攤比額表

相同，應基於大會決議案一七三二（十六）及一七三三

（十六）正文。因此，它傾向於支持決議草案 A/C.5/

L.763 and Corr.I, 因爲其中載有可供工作團依循的

若干粿準。

四五．束埔寨接受諮詢意見；它促請其他會員國

亦如此。

午梭十二時五十分歆合

第九六入次會議

-九*..:::.年十＝月十日足翔一午接三時..:::.十五分暴鈞

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

鏡程項目＊十四

會員國對於締供聯合國緊急軍及本組織

在剛果的行動所需費用， 根據聯合國憲

章所應盡之義務： 國際法院諮詢意見

(A/ 5161 and Corr.l, A/C.5 / 952. A/ 
C.5/ 957, A/ C.5/ L.760 and Add.1-3, A/ 
C.5/ L.761 and Add.I and 2 and Add.2/ 

Corr.1, A/C.5/L.763 and Corr.I）（積前）

- . Mr. KOLBASIN（白俄羅斯蘇維埃肚會主羲

共和國）說，自俄羅斯代表匯不能支持委員會面前三

項決職草案(A/C,j/L.76o and Add.1-a, A /C.5/L.76 1 

and Add. 1 and 2 and Add.2/Corr: 1 及 A/C.5/L.763

and Corr. I )中的任何一項。所有那些草案都忽略了聯

合國最高可法權力屬於憲章的事宜。根據憲章第十一

條，任何瑚於維持國際和平及安全的問題都必須由大

會在討論前或討論後提交安全理事會；第四十三條亦
載明安全理事會的任務。皝然聯合國在中東及剛果的

行動係以與憲章相牴燭的決定爲根據，便不可能引起

會員國方面的經費義務。白俄羅斯和其他代表團認爲

那些行動費用不合法的言論是根據憲章的，而它們與

方的言綸則係根據非法的決定。在此種情形之下，很

容易知道誰是符合國際法的。

二 ． 閼於國際法院的諮詢意見， 1 他說法院院長和

另外一些卓越的法官台表異議。不但如此，就是在那

多數的九位法官中也有四位首表示個別的保留。那一

點要不是比法院表決結果本身更爲軍要的話， 也是和

它同樣的噩要；實際上，這個謀詢意見並未具有那些

硬要大會諦商法院的人們所期望的那種權威。

三．聯合國在中東及剛杲的行動，乃是殖民主義

者及其走狗繼繽進行種種無恥陰謀的一個掩護：他們

除去了総理魯孟巴，現正企圖把卡坦加變成殖民主菠

的堅強堡壘。他們對剛果人民事務的干涉是對非洲國

家偉大解放運動及世界和平的威脅。如果瞄合國能使

所有外國傭兵撤出，並將它自己的軍險撤退，剛果人

民本身便可解決剛果的局面。聯合國對於那些阻撓剛

果政府進行國家園結工作的人們應該予以制裁。白俄

羅斯當然不擬爲殖民主義者的犯罪険謀籌款，卽使那

種陰謀是在所謂聯合國剛果行動的背後進行的。

四． Mr. AKHUND （巴菡斯坦）說，委員會這次
討論以後所作成的決定，對於聯合國的結檔，甚至它的

存在，顯然都有探遠的影響。因此 ， 討論時愿以本組織

的利盒爲依讎而不能從威望或宜傳上來蒞眼。

五．大會本身曾諮求法院提供權威的法律指導 ，

現在不能置之不顧； 相反地，此項指譌今後將描成莖

個問題的因素之一。問題的法律方面終於解決了。誠

1 聯合國之若干西用（窯章第十七條，第二項）， 一九六二
年七月二十 日諮詢惹見：一九六二年國際法院報告書，第一五

一頁，經以菘書長節略(A/5161 and Corr. 1)轉送大合各合
員國。
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然，這一個自一九五六年以來就日趨嚴熏的問題源源

於玫洽性質的爭論，此點顯可證諸大會第十五屆會及

第十六屆會期間所作的辯論及聯合國行玫及預算程序

審查事宜十五國工作小組所作的審瞄。但是每一方面

餜然都引用憲章來替自己辯護，那末，唯一解決之遁，

便是訴諸聯合國最高可法概瑚的裁斷，至少也是請共

提供意見。使人欣慰的是，若千代表團，其中有些遠

持有相反的意見，現在都已接受法院的聆詢意見了。

它們那樣做，掏立了一個值得仂傚的榜檄，因爲要是

對憲章解釋稍有出入時均須經過會員國一致協議來解

決的話，本組織便將遭遇不可克服的困難。祛院現已

提供意見，大會不能莘於法律上的理由，或以發生困

難爲籟口，拒絕接受此項意見。

六．有人說，接受法院的諜詢意見會引起憲章第

十九條的適用，在那種情形之下，便等於將一個國家

集園的意願強加於另一個國家集團。宜際上，第十九

條的制裁顯然詆適用於故意拖欠攤款的會員國。大會

所有會員國均享受投票的平等。倘若給與會員圍一種

戡會，用一種財政上的否決權形式，來反對聯合國一

個主管槻關已緹正式通過的一項決定，便會違反會員

國主權平等的原則，建立新的權力及勢力關係。

七 ．若千代表園對於將來表示了過分的恐懼。國

際法院對於一項確切的問題提出了一個同樣確切的答

覆；它的諦詢意見涉及若干特殊案件，並不具有修改

憲章的作用。

八．據說， 若干會員國認爲本組織是處理國與國

間爭端的一個靜態會議機楷，而其他會員國則認爲它

主要是在菱勳批界中具有稽柩作用的一個動態工具。

那兩種瓶念均可在憲章的範團內適用。無踰如何，聯

合國不能回復到國際聯合會由全體一致來作成決定的

辦法。那種辦法是以舐有那些曾緹贊成維持國際和平

及安全措施的會員國始有分擔共所需費用的羲務的理

論爲根捩的。沒有一個會員國對於維持和平一邛能侈

處於超然地位。

九．不可否認，緊急軍的設置把一種最嚴爾的危

槻避免了。今日緊急軍仍對國際和平及安全的維持有

所貢獻。剛果情勢有賴於集體國際行動，而決定干涉

一舉原係循剛果政府之請由本線鏃絕大多數會員國採

取的。當然，共問曾經犯過錯誤，但是批評者可經由

本組紕的程序設法f4正這些錯誤，而不企冏使本組棫

破產，或完全不與聞那一類行動。

-0. 若千代表園似乎把安全理事會在憲章下有

撒執行的制裁－~包括財政上的制裁在內一一與和平

維持費用的籌措冏題，混爲一談。如果和平的恢復要

靠｀｀侵略者＂支付和平恢復費用的能力或意願，那是不

明智的。維持和平的緇費必須由所有會員國分擔。惟

分蟾的方法可參照若干因素決定，包括支付能力在

內。其他標準已在十九個拉丁美洲國家所提決議草案

(A/C.5/L.763 and Corr. I)中提及。那些事項在十五

國工作小組審瞄過程中已成爲爭論的對象。因此之

故，似不宜把它們定爲將來所設工作小組的準繩。他

希望工作小組能參照法院的謀詢意見逹成協謫，但是

卽使不能逹成協瞄，在該小組內作進一步的討論對於

大會以後的決定亦是有幫助的。由於上述種種理由，

所以巴萃斯坦代表郾參加爲決議草案 A/C.5/L.761

and Add. 1 and 2 and Add.2/Corr. 1 的共同提案者之

一。它希望委員會和大會全髖會議能以極大多數通過

那項決議草案及決箴草案 A/C.5/L.76o and Add. I 一3 。

--. Mr. NOLAN （愛爾蘭）說，大家必須辨別

兩點。某些費用是不是＂本組織之費用？＂那些費用暱

當怎樣癱派？經過若千年來的討論以後，大會提出了
一項明確的問題，菜已獲得噩際法院的答翌。如釆接

受法院的諮詢意見，大會便可瑚若解決本組織財政困

難的途徑推動。如果拒絕那項意見，便是對法院與大

會兩者權威及葬築的一個打擊，因爲這個事情與聯合

國的前途有葷大的勝係。廬理這個問題和討論和平維

持行動的第款方法，須採建設性頗度。他說並無任何

會員國正式建議終止任何此類行動。由此可見會員國

至少消極地同意此類行動繼檳下去。有待確定的是此

類行動緇費的來源及數額；目前財政上的因臻便是由

於大家對於此點的意見紛歧而起。有幾個極不相同的

解決審法已經提出來，惟提案者係以會員國會要履行

支付臻務的原則爲根捩。爲使此項綫務見諸賞行起
見，由若干會貝國與安全理事會逹成協議，或由安全

理事會通過決議案似乎均不如本組餓已經採用的那個

方法－一－依照憲章第十七條第二項規定，由大會通過

決議案，向各會員國攤派費用－一－來得圓游。顯然，

大會決瞄案不詆是建識而已；而且是會負國應負的羲

務。

一二．因此，爲了共同的利盆，委員會必須一致

通過建瞄大會接受國際法院諦詢意見的決議草案(A/

C.~/L.76o and Add.1 一3）。至於確定每一會員國應行

糍付數額的問題，仍須儘早設法解決。秘書長音表示，
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可在以後盧理此事， 因此， 愛爾蘭代表團不反對決瞄

草案 A/C.5/L.76 1 andAdd.1 and 2 andAdd.2/Corr. 1 。

一三．約旦代表曾說，小國有發言的査任，又說，

大闕的敵對， 一個集團或另一集團的區力，或一種相

當於財政上的否決，使聯合國本身的存在受到了威

脅。愛爾蘭一向都曾竭噩能力，綏和大國的敵對， 一

面並捐助和干維持行動費用，瞄買聨合圍公債，充分支

持安全理事會及大會關於緊急軍及聯剛各方面所通過

的所有決議案，藉以維謨聯合國的權威和效率。因爲愛

爾蘭認爲此種財政上的危槻檔成本組綠的眾童危獫，

所以愛爾闓外交部長首在一般辯論（第一一四二次全

怕會議）中專論此項問題。他說，他可以體會到任何會

員國在共國策受到譴責或在表決失敗時所感到的憤怒

及失望。他說，他了解大家常有一種想要阻撓有備決

定付諸實施，並且拒緣攤款、行使財政否決以遂其阱撓

目的的傾向。但他指出，常常要遵從適當多數的意願

雖展痛苦，可是如果放棄此項民主原則， 就必然會造

成本組織的癱瘓狀態，引致一種混亂局面。由於上述

種種理由，愛爾關代表團和的且代表園一緩，亦拒絕

支持使聯合國癱瘓及使共失去作用的任何步驟。困

此，凡不許聯合國得到會員國財政支持，從而將其道

義力量及效率減損的任何決議，該代表團均不擬支

持。

一四．最後，他希望委員會能稍極密應秘杏長的

呼籲， 對聯合國前途及秘書長本人投信任票。

一五 ． Mr. CORNER （紐四蘭）提起在大會本屆

會開始時（第一一三三次全體會議） ， 紐西蘭總理會表

示紐西蘭的憂慮，認爲本組織財玫菡礎的逍受破壞，

使聯合國解決世界問題的能力受到了威脅。現在聊合

國面臨卽將破產的威脅，能否執行其維持和平的主要

工作， 令人發生疑問。若干國家由於種種不同的理由

迄今尙未橄付中東及剛果維持和干行動費用的攤款。

到一九六二年十二月底，聯合國將要虧絀八千萬美元

之課。顯然本組織面臨一種危槻，華本上那是一種忠

誠方面的危槻，祇有照秘書長要求由委員會投信任票

纔能解決。

一六．從法律上說，再也沒有不負擔中東及剛果

行動費用的任何理由可言：法院已經提供過一項極爲

明確的意見。誠然，法院的意見本身並無拘束力。但

是世界如要掙脫無政府狀態，便須尊軍那項意見。法

院並未硬要任何會員國作任何~;它祗是說明憲章的

眞正意義而已。由此可見 ， 這是一個奪禰法院及憲章

的問題。大會接受法院的意見，並據以作成進一步的

決定，在原則上係屈必要，正像在宜際上合乎常識一
粿。許多拉丁美洲國家現已決定擯楽過去所持的個別

異議而順從法院的意見，紐西蘭很受到此種立場的鼓

勱。現在國際肚會緄常都有回返到無政府狀態的危臉，

那些堅持本身反對法院意見的國家負有噩大的責任。

一七．褓維埃集圍的拒絕，也許不如安全理事會

中其他持異誠的常任理事國的繼稹拒絕那樣使人范

奇。因爲共産主義理論的本性必然担絕接受它本身系

統以外的任何槻賜之無上權力。惟對法院意見持此稠

態度可能決定聯合國究竟成爲實現憲章宗旨的稻極

工具， 抑或｀｀逐漸地、痛苦地、不磴面地＂死於＂貧血＂。

如果一個國家拒絕接受法院的意見，或拒絕承認任何

外界機關的意見較其本身的爲高，那便表朋它網聯合

園的熊度完全決定於它本身當時的利盒，在此種無政

府的華礎上，是不可能建立健全的國際秩序的。

一八．就集磴安全而言，紐西蘭一向支持和平維

持行動費用是在法律上具有拘束力的集體天任那一個

原J{IJ。匿然和平有利於所有國家，維持和平的費用便

應該由所有國家負招。那就是何以紐西蘭一向支持聯

合國維持和平行動的原因。紐西蘭廚於韓國行勱所付

出的錢較應付者爲多；它級付了中東及剛果行動的分

內攤額；而且它曾認瞄聯合國公債劵一百萬美元，比

它在正常經費分攤比額表中應攤的要多。 但是誠如紐

西蘭總理在全磴會議中所説，現在共他國家，尤共是

在憲章下對於安全負有特殊氕任、既無國內財政困難

亦無外匯缺乏等等可原情節的大國，都不糍付癱款，

皝然如此 ， 像紐西蘭一類的小國便很難確定耐心原則

的界限了。

一九．因此，紐西闌代表圏聽到一個身爲安全理

事會理革國的大國所發的論調深感不安，因爲據那個

大國說，如果多數會員國願意從事某穂特殊計翦，它

們盤可以那樣做去，但是它們卻不能強制少數接受

它們那個決定所引起的經費義務。此種言論適用於聯

合國的邊緣活動可能極爲妥善，但決不適用於維持和

平因爲那是聯合國何以會存在的主要理由。要是說

有選擇擔負何種維持和平行勱費用的權利，便等於把

集體的安全變成選擇的安全，從而毀糜了瞄合國賴以

存在的甚礎。無力繳付並不是問題；因爲志章第十九

條對於此盟．＇是寬容的。眞正的問題是故意的以原則爲

商口的拒不綠款。
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二0. 紐西蘭不一定完全贊同聯合國的每一項工

作。可是紐西蘭政府曾經腦出它所亟需的敖項，因爲

它認爲它有不專顧本身利盆的責任。如果安全理事會

的兩個常任理事國和曾經受惑於那些行動的若干國家

要維持選擇的權利，它們便將削弱其他會員國在擔負

中東及共他地方和平維持行動及自願捐款籀理計鄧1費

用時所根據的原則。紐西OO的攤款，老宜說，多數會

員國的攤款，對於聯合國都是無腸緊要的。但如美國政

府也被少數提出的論齦所說服，相信每一政府都有權

從各項聯合國行動中加以選擇，而僅支持它認爲於本

身有利的行動，則將如何呢？美國不繳款，實際上便

可以停止或徹底改變聯合國體系中的每一項行動。

二一．和平是不可分的。在核時代，任何對和平

的威脅都影響到所有大大小小的際家。

二二．如果大國不負集髖安全之査，聯合國的前

途必然黯淡，本組服的整個菇碉都會改變。憲章對大

國賦與若干特權，亦賦與若干義務。如果那些國家不

履行應負的義務，那末其他會員國將來遇到任何不贊

同聯合國某一特殊政策的時候，盜不是亦可以拒絕

繳付攤額嗎 ？那時聯合圍是不是可以應付世界的需要

呢？

二三．聨合國作爲一個維持和平的強大力裝，對

於所有國家都是同等軍要的。紐西OO也曾甞到無謂的

痛苦的限爭滋味，追懷往事，特籲請支持這個世界組

織。如果法蘭西及蘇聨決定償付它們的債務，不管它

們如何不願意，它們也便在目前的危槻中以財政支持

那一個最有價值的方式表明了它們對聯合國的信任。

如釆大會綠付欠額，其他會員國當然仿傚。

二四．縂付欠額可使聯合國免於破產。惟會員國

對於維持和平行動亦須確立更穏定、更適當的籌款方

法。在大規模的親代維持和平行锄之下，預算分攤比

額表已屬過時，特別嚻款方法亦告失敗。因爲財政狀

況跋靈， 所以大會必須立刻注意此事。爲此目的，似

有設置一個工作小組的必要。委員會現有兩項建瞄設

置此種小結的決議草案。兩項案文並無霆大衝突之

虞，紐西蘭代表團希望提案者能侈折衷他們的意見。

最好似當再行借軍十五國工作小組，因爲該小組甄於

情況已有徹底的了解，但是不要訂下嚴格的指示及特

殊的標準來限制它的工作。如果讓該小組享有行動自

由，它也許可以供給大會一個據以協定未來和平維持

行動鏘款方法的苯礎。

二五． Mr. MAHMOUD （阿拉伯聯合共和國）

說，阿拉伯聯合共和國代表團一向對於請求法院提供

諳詢意見的是否合宜極爲懐疑：它認爲大會決議案一

七三一（十六）所提出的此項詁求，其用意不在獲致本

組織財政危機的適當解決。宜際上那不是一項法律問

題，而是一項政治問題。

二六．埃及在一九五六年對聯合國緊急軍所採的

態度與阿拉伯聯合共和國在一九六O年對瞄合園剛果

行動所採的態度是相同的：兩次都拒絕捐款，理由如

下：第一，本組纖的經常費用與意外行動所引起的非

常費用應予薊分洁楚。第二，此種意外行動的親費應

出自下述來源：本身從事侵略以致非由聯合國派遣軍

險不可的國家；本身利盒最初造成這種特殊情勢的國

家，負有維持國際和干及安全主要責任的安全理車會

常任理事噩；最後自願捐助充作此種行動全部或一部

經費的特別苯金。那些本身遭受攻擊因而引起聯合國

干涉的受害國家對於此種費用應該免予捐助。阿拉伯

聯合共和國政府一向探此立楊，而且仍然採此立場；

但是該政府仍願蚩於本組纖財政危股的解決有所負

獻， 因此，它習認購大會決議案一七三九（十六）所核

發的公債。

二七 ． 向法院提出的問題祗與確定＂本組熾之費

用＂一事有顓，而與大會如何攤派那些費用及如何解

釋｀｀應由各會員國擔負＂字樣（憲章第十七條）無關。因

此，法院粟於維持和平行動第款方法＿委員會面臨

的眞正問題－~將決瞄草案A/C.5/

L 761 and Add.1 and 2 and Add.2/Corr. I 中所述及

的工作小組任務加以限制，只汽成它去研究將來所採

行動的籌款方法就含有法院對於過去所採行動的籌款

方法已經作過宜判的意思一一其宜不然。因此， 阿拉

伯聯合共和國代表園不能支持決巔草案A/C.s/L.76o

and Add. t -3 及 A/C.5/L.76 1 and Add. I and 2 and 

Add.2/Corr.1 。

二八．決議草案 A/C.5/L.763 and Corr. I 載有

阿拉伯聯合共和國政府所贊同的若干意見， 尤共是安

全理事合理事國對於維持和平行動經賀負有特殊的責

任，以及在笛措這種經費時必須採用一種與經常預算

不同的程序及一項特殊的分攤比額表兩點。惟此項草

案對於侵略受害國家應享的待遇規定得不侈明確。一

方面，應該計及侵略者的稻極袞任，另一方面乜應該

計及侵略受害國家的｀｀消極責任''。
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二九．再有一層，此種行動的費用大不相同，視

地理區域、國家、期間久暫及行動宗旨而定。因此，工

作小組不應訂定不變的規則 ， 而應讓大會就每一特殊

場合擬訂特殊的籌款方法。

三0 . Mr. DASHTSEREN （蒙古）認爲審澄此

項問題應該嚴格依據憲章。聨合國緊急軍的設置和剛

果行動的決定是違反憲章第四十三條的，因爲那一條

只許安全理琿會享有使用武力的權利。就第一個事件

說，應由不列顛、法蘭西及以色列帝國主羲者， 就第
二個事件說，應由比利時殖民主殺者及其與國，擔負

它們從事侵略的全部責任。那些國家當時如果想到本

組織的威望，就比現在談論此事要好了。殖民主羲國家

不但不盡可能採取加緊解決剛果危槻的步蠑， 反而正

在設法延長此種危槻，以便繼緤自卡坦加財富中獲取

利潤。

三一，那些行動的費用並非憲章第十七條第二項

意義範圍以內的｀＇本組鏃之費用＂。後者專指經常預算

而言。

三二．法院的意見，不但未經一致通過，而且祗

是一項諮詢意見，因此並無拘束力。所以蒙古代表團

不能承認法院意見的法律效力，而且不擬負擔那些

行動的經費。它準備投票反對決謫草案 A/C.5/L.76o

and Add. r-3。

三三． Mr . AKE （象牙海岸）強調聯合國的主要

任務是維持國際和干及安全。因此，當本組鏃爲恢復

和平或馬離衝突當事者而在任何地點實行干涉時，大

家必須承認所有因此引起的戥用乃是實現一個癒章宗

旨的經常支出，全粒會員國都應該亳無例外地分擔此

種費用。

三四．本緑紕本身的前途繫於會員國對於法院意

見所採取的決定。迄今爲止，大會從未拒絕過法院的

謀詢意見，亦未作成過與法院根據大會請求所提意見

相反的任何建識。不錯，誠如法蘭西代表所說（第九六

二次會議），法院的意見本來就是沒有拘束力的， 但是

同樣不錯，大會乜有接受或遵循此項意見的逾羲義

務。否則，法院的權力和威望，便將受到嚴軍的打擊，

本組織作爲和平解決爭端及維持和平有效工具的前途

亦將受到打擊。聯合國必須有能力去援助弱國，以維

護它的權利、主權及獨立。爲了能侈如此行事起見，

聯合國必須確知此種行動引起的費用會由所有會員國

承擔。

三五．由於上述種種理由，象牙海岸代表團曾與

決議草案 A/C.5/L . 76o and Add. r-3 提案者共同建瞄

大會接受法院的意見。但是他要5蚤調一點，象牙海岸

政府固將椴續履行其對本組鏃經費上的義務，可是目

前分攤維持和平行動戥用的方法並不是完全公平的，

因爲此項力法未充分計及每一會員國的宜際潛力，及

發展中圜家遭遇的經濟困難。那些在憲章下負有准許

或禁止此稚行動之主要責任的國家理應招負行勔費用

的極大部分。

三六．聯合國在剛果滔手並繼續行動，主要係爲

窗施安全理事會在一九六O年七月十四日及二十二日

及八月九日、2一九六一年二月二十一日3 及十一月二

十四日 4 所作的決定。蘇聯說，大會在安全理事會一九

六O年七月十四日決識案通過以後所通過的各項決瞄

案是違反憲章的，那末諮問蘇瞄何以不使用否決權，

而卻投票贊成建議使用武力的一九六O年八月九日

決瞄案及一九六一年二月二十一日及十一月二十四日

決議案，從而使現在討論中的這個行動能侈繼繽進行

呢？

三七．法蘭西代表團認爲，大會的建箴，卽使已

獲法定多數，與於未曾投票贊成此類建議的會員國而

言，也未加上任何法律的羲務。但是，法蘭西在安全

理事會中楽權，不阻挽國際合作，實已同意從事剛果

行勁。再者，安全理事會法定多數所作的決定是劉所

有國家都有拘束力的，包括理事會的常任理事國在

內。還有一點，大會雖僅可作成建「義，但是會員國對

於三分二多數作成的那些建議，在逾義上卻有違守的

羲務， 因爲會員國簽署憲章之後便已承認大會對於那

些正式交辦事項的管轄權力。在索章之下，本組織係

以全體會員國主權平等的原則爲基礎，因爲有了此項

原則，所以大會的每一會員國都享有一個投票權。由

此可見， 這裏並非多數獨裁，而是民主程序得勢。

三八．接受法蘭西的論據會使大會決跟案的貨施

趨於複雜，而且會使葡萄牙及南非那一類拒絕遵從大

會取消殯民地決議案的代表圏可以方便行事。

三九．他認爲十五國工作小組，無論是否擴大，

應該恢復工作，並希望決瞄草案 A/C.5/L.761 and 

2 安全理事會正式紀錄，第十五年，一九六O年七月、·八月
及九月份補軀，文件 S/4387、 S/4405 及 S/4426 。

3 同上，第十六年，一九六一年一月、二月及三月份補繯，
文件 S/4741 。

4 同上，一九六一年十月、十一月及十二月份補編， 文件
S/5002 。
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Add. I and 2 and Add.2/Corr.1 及 A/C.5/L.763 and 

Corr. I 的提案國能侈議定一項單一案文提交委員會。

如果十九國草案中提出的辦法會要引起冗長討論的

話，委員會可以篠值通過第一項草案，而在其赧告密

中述及第二項草案中包含的主要意思。

四0. Mr. COMO （阿爾巴尼亞）說，許多代表團
業已在本屆會和已往各届會詳細解釋過，緊急軍及聯

剛費用與聵合國繼常預算無閼，並非憲章第十七條意

峩範圍內的聯合國費用。

四一．憲章，尤其是第十一條、第四十三條及第

四十八條，對於此事規定得極爲明確。聯合國剛果行

動以及此項行動的經戥問題純屬安全理事會管轄範圍

之內。因此，大會原來就無須誥國際法院提供諦詢意

見，而現在大家企圓通過其他決識案，拿那些決試案

和法院誇詢意見來與憲章的文字及稍胂相對抗，是錯

誤的。

四二．姑置剛果行動原係非法進行一點不論，委

員會和大會如不計及此類行動係在帝國主教及薤民主

義國家一一聯合王國、法闍西及以色列在中東，比利時

及其他殖民主義國家在剛果一一從事侵略行爲以後採

取的那一項最軍要事ft,它們便沒有股行它們所負的

責任，而共中的第一項賁任，便是維蹤世界和平及安

全。

四三．自一九五六年以來，阿爾巴尼亞代表圃便

已一再申朋，那些國家理應支付這些行動的費用。如

果贊同所有會員國均應負擔此種行動費用的話，便是

保證侵略者不受處罰，等於鼓勵侵略。

四四．再有一層，誠如許多代表團所說，聯合國

的主管機關，卽安全理邛會，必須計及比利時、美國及

其他獨佔事業開發剛果財富所獲取的鉅額利潤。

四五．由於上述種種理由，阿爾巴尼亞代表靨準

備投票反對諧所有會員國負擔緊急軍及聯剛行動費用

的任何決職草案，同時阿爾巴尼亞政府也不願分擔那

一類行動的費用。

四六． Mr . SANU （奈及利亞）促諮委員會注意，

當奈及利亞聯邦總理在大會第十五屆會（第八九三次

全磴會議）宜稱他相信聯合痼係促進和平的唯一有效

工具時，他表示了他恐怕那些比較強大的國家忘記了

本組敲何以設立的理由，而把本組織變成一個玩弄政

敝政治的場所。

四七．大會首通過決蹣案一七三九（十六），授權

秘盡長發行聯合國公債，以免本組織破產，並曾決定

朗求國際法院提俁諮詢意見，但其後聯合璃的財政狀

沅並未見改善。

四八．法院提供的意見顯有一舉卽將這個問題所

有法律方面氷遠廓洞的功用。闞於中東及剛果和干維

持行動的支出確係本組織之費用一點，現已無爭論的

餘地。若千代表團用以勸告大會担絕法院意見的論據

雖屬巧妙，但是不幸得很，卻不能幫助解決聯合國的

財政危槻。

四九．奈及利亞代表團認爲大會應該接受法院

的意見，因此曾參加提出決瓿草案 A/C.5/L.76o and 

Add.1-3。奈及利亞政府把聯合國當作和平的堡是，儘

管它本身有粿濟上及財政上的困難｀，但仍曾給與聯剛

財政支持，派遣軍嫁前往剛果，並認瞄噼合豳公債。

五0. 聯合國在剛果採取干涉行動係應剛果政府

的割求，而且符合憲章第一條所規定的本組織宗旨和

原則。有些代表團認爲此類行動涪手及進行的情形與

憲章所栽若干椴關職權劃分的規定不相符，關於這一

點，法院業已答覆，如果此項行動未粿主管槻隅執行，

那只是瞄合際內部結描方面的不正常，但不一定合有

所有有關費用不是本組鏃費用的意思。

五一 ． 奈及利亞代表園認爲十五國工作小緑熟習

維持和平行勱辟款問題，最有助於問題的解決，應該

立刻詆行設立；因此，它參加提出了決議草案 A/C.5/

L.761 and Add,1 and 2 and Add.2/Corr.l 。

五二．法院業已說明，負有和干維持行動費用鋂

措義務是一件事，如何履行此項峩務是另外一件事，

大會可在幾項途徑之中任擇其一。巴西代表表明過何

以應當採用一項特別分攤比額表來把費用分攤於各會

員囪的許多理由。雖然奈及利亞代表團認爲決議草案

A/C.5/L.763 and Corr. I 極饒興趣，但恐此項草案的

目前措辭會使十五國工作小組行動的自由大受限制。

各會員國必須覺得可以完全自由向該小組提出共所

認爲健全的任何意思或建識。因此，最好由決睺草案

A/C.5/L.761 and Add. I and 2 and Add.2/Corr.1 提

案者與決濺草实 A/C.5/L.763 and Corr. I 提案者瞄

定一項單一案文，向委員會提出。

五三．聯合國必須能在必要時援助任何受威脅的

國家，所以爲國際肚會及聯合豳本身消想，和平維持

行動的經費問題非儘早解決不可。如果認爲此項問頲
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與某某國家無關，那是一種天眞的想法，因爲和平是

不可分的。

百．四 Mr. CARRILLO （薩爾瓦多）說，薩爾瓦多

代表圜是決議草案 A/C.5/L .763 and Corr. I 的提案者

之一， 一向支持此項案文中所提出的意見，因共主要

宗旨在設立一個工作小組，按照特別標準擬訂一項特

別分攤比額表，將維持和平行動費用分擷於各會員國。

任一一那是它們所享特權的廚待；每一國家的經濟發

展程度及其提否受到聯合國的技術協助；最後，裁軍

的經濟及社會後果－－這一點，經濟翌肚會理事會及

第二委員會曾詳加討論。

五六 ． 所有那些標準都是工作小組擬盯一項公允

分攤比額表時不可或缺的菇礎。這個比額表顯然須

與用來將聯合國經常費用分攤於各會員國的比額表不

五五 ． 工作小組擬訂此項分擁比額表時應該計及 同。
的標準，計有：安全理事會常任理球國所負的特別責 午接五時三十分赦令

第九六九次會議

一九六;::.年十.:::. 月十一日星翔;::.午前十一時紐約

主店： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

歳程項目六十四

會員國對於奲供聯合國緊急軍及本緋織

在剛果的行動所需費用，根據聯合國

憲章所應盡之義務：國際法院諮詢意
見(A/5 161 and Corr.1, A/C.5/952, A/ 

C.5/957, A/ C.5/L.760 and Add.1-3, A / 

C.5/ L.761 and Add.l and 2 and Add.2/ 

Corr.1, A/ C.5 /L.763 and Corr.I, A/ C.5/ 

L.766）（積前）

~. Mr. EHSASSI（伊朗）指出，任何綵鏃，倘欲

具有效率，便須在盯政上具有假付能力。聯合國由於

緊急軍和聯剛費用以及若干會員國的拒絕緣款卽將面

臨無償付力的狀況，因此曾由大會鞘求國際法院與於

此種費用究竟是否憲章第十七條第二項意教範圍內的

＂本組緻之費用＂一點提供諮詢意見。法院已作肯定的

裁判。1

二．委員會臨理目前這個諳詢意見的力式對於聯

合國作爲一個和平工具的將來效率是極關靈要的。伊

助代表圍貧同法院的意見，其實這個意見舐是確認了

1 參閱聯合國之若干費用（憲章第十七條，第二項），一九
六二年七月二十日諮詢惹見：一九六二年國際法院報告杏，第
一五一頁，經以秘杏長節略(A/51 61 and Corr.1)轉送大會各
會員國。

它本身認爲此種費用係所有會員國之集磴責任的瑨

法。至於諳詢意見對會員國不具有拘束力一點，卻不

能視爲拒絕這個意見的理由。法院的裁判，無論在形

式上係諳詢意見或判決，都是聯合國主要司法槻關對

於法律問類的權威性宜告，所有此種裁判概應予以同

棵尋噩。因此， 大會應該接受此項諮詢意見，因爲任

何其他途徑均有損於法院的描威，而且合大大違反過

去的傳統。從前的常設國際法院和現在的法院都首對

於國際法的闞明及發展有過極大的箕獻， 如果拒絕此

項意見， 便可能妨害聯合國本身所從事的那個軍要工

作。

三．若干會員國拒絕對緊急軍及聯剛帳戶鉯款，

說聯合國不是一個可以強迫少數異譏份子服從其所作

決定的太上國家。雖然聯合國決不是一個太上國家，

但它卻是一個有權以法人袞格採取行動的有換組織。

再則，依據憲章第二十五條， 安全理事會有權代表整

個組織採取行動。取決於多數的規則乃是聯合國法人

査格的一個必然系論；因此，關於緊急軍及聯剛的決

定， 段經法定多數通過， 自然對於所有會員國均具有

拘束力， 其所引起的財政及其他後果檔成一項集體資

任。否則， 每一會員國均可依照它本身的利盒及便利

去解釋它所負的羲務。

四．早自一九二0年以來，伊朗便贊成發展一個

強有力的國際組織，而且一向是以行動來配合它的雷

論的。伊朗曾繳付它的緊急軍帳戶擷款，分擔聯剛費

用，並認購價值五十萬美元的聯合國公債。
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五．大會現在可以把維持和平行動費用的魏措事

宜穏定下來，通過一項菡於特別標準的分攤比額表。

決議草案 A/C.j/L.761 and Add. t and 2 and Add.2/ 

Corr.I 及 A/C.~/L.763 and Corr. I 規定設置工作小
組，便會逹到此項目的。那兩項提案極爲相同，大可

合併爲一項案文。在他看來，大會應給與工作小線明

確的指示。大會尤其應向工作小組建瞄，在估計發展

中闕家負擔維持和平行動費用的能力時，計及其財政

及經演問題。不但貲際上有此必要，而且那是聯合國

的一項這義責任。

六．鄒寶南先生（中園）歡迎國際法院的諦詢
意見。此項意見雖對會負國並無拘束力，但對聯合國

可能具有裸遠的影響。中國代表園認爲國際和平及安

全的維持是所有會員國的集體責任，因此它們均應分

擔有膈行動的費用。惟那些費用不能硯爲本組織的正

常行政費用；因此， 應按照每一會員園的質際財政狀

況及支付能力攤派。

七．他晉在聯合國行政及预算程序十五國審渣工

作小組及第十六屆會第五委員會中主張採用一種特別

籌款方法。估計支付能力的標準應與會費委員會所使

用者不同，因爲維持和平行動賣用在性質上與本紐織

經常預算炭用不同。下述各項標準應該加以考慮，而

且每一項均應受到應有的靈現。

八．第一，除了會費委員會所計及的囷民所得及

每人所得以外，或者乾脆不管那種所得，卻還應當計

及一國的儲薔包括折舊準備在內。第二，應當妥予

計及一國發展的盤要；雖然此種需要很難以統計數字

表示出來，但是舐要將發展國家與發展中國家作一區

別，並給後者以優惠待遇就行了。一個發展中的國家

可以廞泛地界定爲自聯合國或在雙邊苯礎上接受技術

及經濟援助的國家。第三，應當計及一圍的財政狀況。

第四，繳款係用美元，所以亦廄當計及一國外滙的供

求狀況。最後，特別困難狀況應當予以計及。聯合國

紹備委員會建議特別計及第二＊世界大戰所引起的國

家經淌脫節情形；2此項原則可以引伸適用於與職爭無
關的經濟脫節情形。會栗委員會在其提送第十六屆會

的分癱比額表中實際上業已適用此項原則，因它苷減

低智利及剛果（雷堡市）的攤額，計及共特殊情況。等

到大家對於迢些標準的本身逹成協議以後，便可以進

而討論每一項棚準應受的相對翦靦程度。

2 聯合國葯備委員會報告書(P/C.20), 第九章，第二節，

第十三段(b) 。

九． Mr. FEKKES（荷蘭）說，荷蘭代表園曾支持

大會決議案一七三一（十六）請法院提供畸詢意見，所

以如此，並非因爲它恨疑緊急軍及珈剛費用宜係本組
熾之費用，而是因爲它希望若干其他代表團的疑疫會

因此消失。實際上大會奮詢問法院，究竟大會通過決

議案，依照第十七條第二項分攤那些行動的費用，是

否符合憲章。法院所作答瑗是肯定的。

-o. 委員會不應審舐法院決定的法律力面。有

人認爲法院意見對於不接受法院強制管轄的那些國家

不具有拘束力，但是誠如千里逹及托貝呀代表在第九

六六次會職中那樣劃切說過，悄形並非如此。大會接

受諮詢意見，祇是接受世界最高司法楓關對於大會本

身行動的認可罷了。他認爲大會並無拒絕接受的理由

可言。

－－．委員會現在必須考慮參照法院意見採取何

種行動的問題。第一個步驟是正式接受此項意見， 因

此他支持決議草案A/C.5/L.76o and Add.1-3。然後

大會可以繼繽攤派緊急軍及聯剛費用於各會員國。如

果大會促罰會員國繳付欠額，那是合乎邏輯的，但實

無此必要；他相信每一會員國都了解所負責任，必將

竭力履行它的羲務。

一二．荷蘭代表團習經一再說明，大合可以按隰

一個與經常預算分攤比額表不同的比額表攤派維持和

平行動費用，特別由於所涉費用至鉅之故。因此，現

在似宜尋求一項可獲普遍接受的制度翎措此類行動的

費用。決議草案 A/C.5/L.761 and Add.1 and 2 and 

Add.2/Corr.1 的提案者建餓軍設十五國工作小組，極

爲明智。雖然工作小組最初尋求解決摒法的努力並未

． 獲得靈大成就，但是現在法律方面已告廓清，第二次

的努力可能更有成效。他欣悉決議草案中並未企圖確

定工作小組的任務，因爲經驗昭示那棫徒然引起冗長

的辯論。但是提出決箴草案 A/C.5/L.763 and Corr. I 

的十九個拉丁美洲國家代表園卻會企圖如此，不過兩

項草案的不同在於措辭而不在於原則，所以他相信必

可識定一項合併的案文。

一三．最後，他強調迅速獲得解決的必要。事關

本組廠本身的存在及所有會員國對本組織理想的忠

誠。 如果會員國能移迦擇其所履行的資任，而議一部

分會員國付帳，那末聯合國是不可能存在的。那些迄

今拒絕履行責任的會員園，視在理應表明它們對於它

們所隸屬的本組餓具有信心。
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一四 ． Mr . EL-FARRA（的且）行使答辯權說，他

願廊淯他在第九六四次會議所作陳述中的若干點。他
那樣做， 並無表現辯論本領或從事冷戦爭論之意，只

是想要鷲助本組織應付目前危檄而已。

一五．約且代表團很高興知道，不祗是它認爲大.. 

會如果通過一項不能實施的決瞄案．聯合國的權威便

將大受損害。本組纖最電要的職務之一是作爲一個論

壤．俾會員國可設法調和紛歧的意見；跋靈的爭辯自

然常常會發生，但那決不可用作剝琿任何會員國投票

權的藉口。無論如何，不管大會採取什麼行動，它都

決不能把法院的罪詢意見當作一個政治工具。姑嚴法

院僅僅處理這個極端複雜問題的法律技術方面一點不

論，一項誇詢意見顧名思義便不可能具有任何拘束力

鳧。雖然多數會員國實際上曾在金山聯合國國際組織

會議建識法院的管轄應具有拘束力，但是那項建職由

於大國反對的結果未留通過。如果大會要推翻那項決

定，勢須修改癒章；就的且代表國而言，它贊成採此

途徑。

一六 ． 有些代表團說，既然如此 ，大會本身可以三

分二多數爲此通過一項決謫案，使此項諮詢意見具有

拘束力。但是此種決議案，不管以怎樣大的多數通過，

都是違反憲章的。又有人說， 大會從未拒絕過法院的

瞄詢意見，如果現在如比做法， 便是對於法院權威的

一個凪大打擊。但是如果若干代表堅持另一途徑， 而

且堅決要求接受法院意見，把它當作此亭的最後裁判，

那末他認爲此種堅持的態度會造成一種使法院感到很

難堪的結果。約旦代表園想使大家不對法院意見投反

對票，因爲此種投票會使法院感到難堪，會使它的尋

眾及威信降低 ， 而照約旦代表團縉來，聯合國最高可

法槻廂的威信及非嚴是應該維護的。大家不要忘記，

大會僅將一項審慎擬訂的法律問題提請法院給與指

導，而且法院本身對於此點也未能達成一致的協談。

因此，唯一切賞而合理的解決辦法是由大會｀鑒悉＂而

非｀｀接受＂法院此項意見。襖大利亞代表會解釋說，決

瞄草案 A/C.5/L . 76o and Add.1-3 中所用｀｀接受＂字樣

並不合有大會贊同或不贊同法院此項意見的意思，祗

是通常所謂｀｀接納或承受所提供者＂的意思。如果草案

其他提案者同意此一解釋，他們便不會反對以｀｀鑒悉',

字櫟替代｀｀接受＂字櫟，因爲前者比校不易引起誤解。

因此他建識把此項改變當作一項正式修正案 (A/C.5/

L .766) , 相信那樣一來便還有許多會員國可以支持決

議草案。

一七．襖大利亞代表在扼要說明約旦代表團的立

場時，關於該代表團建職設監新工作小組的任務規定

一點，似乎誤解了它所表示的意見。新工作小組是爲

審箴額外戥用籌措方法而設置的。該代表團並未說過

工作小緑舐是審識中東及蹋果那一類行動費用的自願

笛供瓣法；宜際上它遠會列舉若干可能性。他同意美

國代表所說，第五委員會在痢下的短促時間內不可能

圓満解決此項問題，大家必須有一種安靜的審識環境 ，

纔能在其中安詳地審査所有各種可能性。

一八．最後， 他強調需要一項切合宜際的解決辦

法。聯合國尙未進展到可以強迫會員國執行共所作決

定的地步。軼然如比，一項未經一致通過的決瞄案徒

然使問題更爲複雜。

一九． Mr . QUAISON-SACKEY （迦納）簡短地

檢討了大會鼱求國際法院提供謗詢意見那個決箴案一

七三一（十六）所由通過的事實。表決那項決蹣案時，

迦納代表團酋楽權，因它認爲此項問題具有賦大的政

治含義，提交法院並不能解決。但它接受法院的意見，

認爲中東及剛果維持和平行勳費用檔成憲章第十七條

第二項意義範圍內的本組纖費用 ， 並促請委員會中的

其他委員亦採同樣態度。

二0. 大會並非一個可以檢討或擱置法院意見的

超級司法概閼，因此迦納代表園認爲委員會討論此項

意見的賓髖是不適當的。委員會是一個政洽极關， 因

此應該集中注意於此項意見的政治含義。

二一．迦納代表園認爲涉及國際和平及安全之維

持的決定，無論係經安全理亭會或大會通過 ， 都描成

所有會員國的集體責任；聯合國採用和平方式解決菡

際爭端的努力對於每一會負國是同櫟軍要的，因此每

一會員國都應該承擔有膈費用的適當攤額。有些代表
團辯稱，此類費用不是憲章第十七條第二項意莪範圍

內的＂本組戢貲用＂， 因共屬於安全理亭會管轄範圍，

所以應該根據第四十三條加以處理。惟迦納代表團同

意某些人所指出的一點，認爲授與安全理事會的維持

和平責任係屬主要的，但非專有的，因此， 除第十二

條所加限制外，大會苷由第十四條授權＂對於共所認爲

足以妨害國際間公共福利或友好關係之任何情勢，不

論其起源如何，建議和平調整瓣法'\法院也曾指

出－一迦納代表亦表同意一一中東及剛果行動並非柢

據憲章第七章採取的執行行動， 因此，第四十三條並

不適用。
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二二．再則，迦納代表團認爲現在討論中的費用

屬於第十七條的範圍以內，也就是說，大會有權決定：

箔一，究竟此類費用是否本組餓的費用；第二，究竟

應否攤派於各會員國。卽使可以證明視在討論中的行

動是越權發勳或執行的，那個滔法仍然妥當，因爲如

果爲本組織或爲增進其宗旨而支付的費用可以基於此

種理由而加以反對，那末會員國本身便可自由決定究

竟某項費用是否第十七條所説的本組緻費用，便可自

由拒絕遵守有關的決定。結釆會成爲無政府狀態。

二三．或謂未曾投票贊成某項決議案的會員國不

一定要參加那項決哉案所核定的活動，但是那些會員

國卻負有義務去分攙決議案所引起的費用。第十八條

規定：＂大會對於軍要問題之決議應以到會及投票之會

員國三分二之多數決定之'\聯合國中並無全碴同意的

規定，如果說未經事先徵得每一會負國同意使不能承
付費用的話，本組織是極難行使職務的。例如，迦納
在緊急軍成立時還未成爲會員國，但它不能因此不履

行關於此項行動的莪務。

二四．接受法院的諮詢意見是符合已確立的慣例

的，而且是稻定本組鏃財政狀況的一個必要步蝶；不

接受此項意見將是對法院威信的一個打擊，同時也是

在一個最與本組織所負和平維持任務前途有關的事項

上對大會權威的一個打擊。

二五．誠然，緊急軍及聯剛從未有永遠設置下去

的打算，但是它們的期限卻不匯決定於像經費一頲與

基本宗旨無關的因索。如果接受法院此項意見，便可

使此類咸要的維持和平行動繼續下去，直至聨合國主

管槻關決定終止時爲止，並可使會員國慎蜇考慮公平

分攤有關費用及等措將來同樣行動所需戥用的問題。

二六．迦納政府探信聯合國在中東及剛果的行動

是值得的，不過它廚於安全理享會決瞄案在剛果痰施

情形卻不太満意。如曾按照迦納一再建職的雛法採取
過祸有力的步驃，剛果行動在兩年前便可結束了。

二七．闕於攤歆問題，必須妥予計及：安全理事

會常任理事國的責任；那些造成惰勢致使聯合屬不得

不採取維持和平行動的國家；以及發展中國家負擔費

用能力較差的事痰。既然決職草案 A/C.s/L.763 and 

Corr. I 已計及那些因索，所以迦納對於此項草案倒擬

予以同情的考慮。

二八．笛措維持和干行動費用的個別特訂芻法業

經事宜證明是不適當的；再者，訴諸此種桷法宜際上

阻止了本組織達成一個有效維持和平工具所不得不具

備的緊急應變準備狀態。迦納並不歡迎這種日盆仰賴

捐助的情形：靠富國的施捨來維持和平是不符合憲章

的。此種辦法不徂會使財政不穩定狀況綴繽下去，而

且從剛果的經驗來霈，還會鼓勵某些國家利害隗係方

面企圖操縱此種施捨來摧殘或妨害聯合國本身的利

盒。

二九．他顧請委員會通過一項至少承認法院歸詢

意見的決職草案。至於用以表示此項承認的確切措

辭，卻不及全體會負圀答應接受憲章義務、並將安全

理事會及大會決議案所引起的本組織費用當作聯合國

全體會員國應該搪負的費用一點來得軍要。那項原則

一旦接受，分攤那些費用的問趣便可讓沃議草案 A/

C.5/L.763 and Corr. I 中建議設立的二十一國工作小

組去處理。只有在訂定了一項適當的分攤比額表以後，

纔可引用第十九條對付那些拖欠款項的國家。同時，

所有欠款國家應該先行立刻緣付它們欠額的半數。

三0. 委員會必須逹成協瞰。它在逹成最後決定

時應受予計及約旦代表提出的各點。

三一 ． Mr. CHERNYSHEV （藍維埃社會主義共

和國聨邦）強調視在討論中的問題在政治上是極爲翦

要的，聯合國的命運可能繫於委員會的決定。蘇聯的

立楊一洩大利亞代表已經擅自向委員會解釋過

了．~賊於它的節略 (A/C.5/957)。那些投票贊成接

受法院意見老，換言之，贊成決瞄草案 A/C.5/L.76o

and Add.1 -3 者，自須綠款；孫聨未接受那項意見，因

比不擬綠款。

三二． Mr. BOTHA （南非）指出，有人想要委員

會通過一項決議草案，在那項草案之下，大會接受法

院的意見，決定剛果行動以及將來類似行動的費用都

須由所有會員國搪負。結杲，有些會員國會向聯合國

蠍付全額，但有些會員國不管可能通過的攤派辦法如

何，卻仍然不會糍款。他提起南非一向都履行了其在

憲章下應負的財政義務，未君拖欠它對經常預算及緊

急軍的攤敖，但是它和共他國家一樣，對於剛果行勳

卻遭遇到特別的困難。從委員會辯論的＇府形霜，法院

的意見並未解決許多國家的困難，除了法律問題以外，

還牽涉到其他問題。

三三．自剛果行動開始以來，南非對於所採取的

行動及其財政上的後果兩者均酋表示過保留。在大會

第四緊急特別屆會（第八六二次全體會瞄）辯論嗣後作

爲決議案一四七四（索特四）通過的一項案文時，南非

外交部長曾對聯合國剛果行勱是否在各方面均屬合理
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一點表示過憫疑。他認爲那個行動可能過於倉卒，並

且碳疑喵合國干涉該決議案所調｀，內郡節突＂或｀｀政治

情況＂的擋利。在南非外交部長看來，該決瞄案中提到

｀｀剛果之統一及完签巴一點，引起了剛果最終出現的國

磴是否典聯合國有任何的關係一問題；例如，卡坦加

領袖們就希望能有一種不同的憲法安排。那項問題應

由剛果人民本身去解決，他們的決定不應受本組熾或

任何其他國家的任何決瞄案或行動的影噩。南非外交

部長對於聨合國剛果行動業已承亻、「及將來可能承付的

鉅額費用之攤緣也曾表示過保留。他說，南非是絕未

拖欠本組織會費的極少數會員國之一，因此南非政府

是完全有權作此類保留的。一年後，在第十六屆會（第

-o三三次全陸會職）時，南非外交部長提起他在過去

表示的疑賨和保留，指出那些疑竇和保留已由最近的

事宜證質和加強，並且再度保留南非政府對於剛果費

用的立楊。自第十六屆會以來未音發生過可以消釋此

種疑竇的事情；可是現在竟要所有會員國， 甚至那些

自始卽未贊同剛果行動的會員國，分擔所承付的鉅額

費用。

三四．南非政府很不滿意剛果行勁痍，地進行的恃

形；虞理的不當造成了費用的累積。最近使南非感覺
不安的是聯合國剛果行動主管人在一個赧告盪中對南

非所作的錯誤指控。3 那項指控涉及南非一公司向卡坦

加銷售或轉識飛极的報導。區過調楽後，那項赧導被

認爲並無根據，調壺的結果駒後曾經聯合國發表。4 但

是南非政府雖然曾要求首先調查此事，並舌企囧照常

與秘宙處充分合作，可是在南非政府尙未從事調査以

前，那個載有錯誤指控的報告書已經正式發表出來。

三五．南非不能支持決議草案 A/C.5/L.76o and 

Add.1-3, 也不能支持以那項草案爲根據的兩項案文

(A/C.s/L.161 and Add. I and 2 and Add.2/Corr.1 及

A/C.5/L.763 and Corr. I ）。它將慎熏考慮的旦修正案

(A/C.5/L.766)及各方提出的任何其他草案。

三六． Mr. OUBARI（敘利亞）說，在將緊急軍及

聯剛費用問題送舘國際法院提供諮詢意見的決謫案一

七三一（十六）付表決時敍利亞代表團是表示棄權的三

十二個代表團之一。敍利亞代表團之所以楽柚，一則
因爲它認爲那是一個政治問題，而非一個法律問題，

再則因爲它認爲只有大會這個聯合國主要審議槻關纔

3 安全理事會正式紀錄，第十七年，一九六二年十月、十一
月及十二月份補編，文件 S/5053/Add.12。

｀同上，文件 S/5180。

是唯一有權解決澀個問題可使所有關係方面感覺滿意

的槻關。但它未曾投票反對該決箴案，因它認爲法院

謀詢意見或可引導大會走向此種解決途徑。

三七 ． 敍利亞是聯合國創始會負國之一，亟欲本

組鋮繼續賀現其維持國際和平及安全的宗旨。它對聯

合圀具有信心，認爲聯合國是使小國不受大國干涉的

維蔑老，而且是在經濟發展方面提供協叻的一大來源。

加入聯合國爲會員國，尤其就新猯立的國家來說，是

獨立及主權的一個保障。那決不含有會員國放楽主權

的意思，因爲本組織不是一個太上國家；實際上，太

上國家那個底念是違反憲章及國際法院本身意見的。5

但那並不是說會員國可以接受或不接受它們在憲章下

的羲務。憲章已經說明這些毅務應該經由聯合國各主

要機胭來履行的情形。另一方面，就會員國的關係說，

依照憲章規定，園應服從那個取決於多數的民主原則，

可是多數卻不應援引國際法院諱詢意見作爲一個決定

因素，強迫少數接受它的意願。大會並未諮法院就大

會面臨的政治問題作一決定；詆是詰它就此項問題的

法律方面提供意見而已。

三八 ． 敍利亞認爲法院的意見純屬諮詢性質。委

員會仍須識定維持和平費用的籌措方法，把聯合國從
財政危槻中拯救出來，以免受其吞菀。 本組織的網常

預算並非此項經費的適當來源。緊急軍及聯剛的費用

是非常費用，應出自非常來源，不應出自經常預算。宜

際上，法院會在其諮詢意見第一六九頁中建議若干樊

通的癱派方法，大會可以採用。如果接受法院的謀詢

意見，那項意見便將成爲憲章某一條款解釋方面的法

律裁決，與所有會員國均有拘束力，包括曾投票反劉

接受此項意見的那些會員菡在內。可是從辯論的情形

看， 顯然後者仍將繼繽拒絕緣付有關貲用的攤額，卽

使此頲費用被認爲第十七條第二項所稱＂本緑鏃之暨

用＂的話。關於此點，應該注意的是，捷克代表與於適

用憲章第十九條一事曾總表示過恐懼（第九六五次會
議）。再者，接受法院的意見也並無增進聨合國將來穏

定的希望。由於上述種種理由，敍利亞不能支持決議

草案 A/C.5/L.700 and Add. 1 -3 及 A/C.5/L.761 and 

Add. I and 2 and Add.2/Corr.1 。

三九．關於決議草案 A/C.5/L.763 and Corr. I , 

敍利亞代表園贊同設監二十一國工作小組負萁擬訂維

持和平行動費用特別分搵比額表之識，以及案中主張

5 參閱爲聯合國服務而受偽應得賠償， 諮詢憙見：一九四

九年國際法院報告笞，第一七九頁。
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作爲該小組工作基礎的標準。敍利亞準備支持此項決

謫草案，但是提案者必須計及下述各項原則。侵略國

或負有侵略之責的國家當然必須擔負此項侵略所引起

的罷費責任。安全理事會常任理事國在憲章第二十四

條下負有維持圈際和平及安全的特殊責任。聯合國會

員國甄於侵略受害國負有第體責任。最後， 侵略受害

國對於維持和平行動不負經衆上的査任。

午梭十二時四十分歆會

第九七O次會議

-九*.::.年十.:::.月十一日呈堺.:::.午後四時紐約

主麻： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

主庠缺席，副主启 Mr. Morris （積比揣亞）代行

主席職務。

議程項目六十二

一九六三會計年度溉算 (A/5121 and 
Corr.I, A/ 5179, A/5205, A/5207, A/ 

5243, A/5263, A/ 5267, A/ 5272 and 

Corr.I, A/ 5280, A/5299, A/5309, A/ 

5312, A/5331, A/5336, A/C.5/919, A/ 

C.5/ 923 and Add.l, A/C.5/ 925, A/C.5/ 

926, A / C.5/ 928, A/ C.5/930, A/C.5/ 

931 and Corr.I, A/ C.5 / 935, A/C.5/937, 

A / C.5/ 942, A/ C 5 / 945, A /C.5/ 946, A/ 

C.5 / 949, A/ C.5/950, A/C.5 j 951, A/ 

C.5/ 953, A/ C.5/ 955, A/ C.5/956, A/ 

C.5 / L.726, A/ C.5 / L.730, A/ C.5/ L.734, 

A/ C.5/L.736, A/ C.5/ L.743, A/C.5/ 

L.748, A/C.5/ L.756, A/ C.5/ L.758, A/ 

C.5/L.759）（續前）＊

周缽基金 (A/5331, AJC.5/ 951) 

- . Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主羲共和隳聯

邦）說 ， 秘窋長在其赧告書(A/C.5/95 1 , 第十二段）中

建識，一九六三年度周轉莘金定爲四千萵美元至五千

萬美元，亦卽增加一千五百萬美元或二千五百萬美元。

會員國在聯合國及各專門槻關繯常預算下的經費負擔

＊綰第九六六次會議。

已極沉武。他對於秘盪長等待到這屆會行將結束的幾

星期內饞建議此種鉅額的增加，感覺鷲奇。視在各代

表圏沒有時間詳細研究秘國長的提案或與本國政府有

關部門磋商。要大會就如此熏要的一項問題倉卒作一

決定是不行的。

二．秘書長爲他的提案辯解，說全部預算開支－

九四七年爲二千七百九十萬美元， 一九六二年增至八

千二百萬美元左右。行政及预算問題諮詢委員會審査

秘宙長關於周轉苯金情況所提供的資料以後 ， 曾在其
報告書(A/533 1 )中承冪自本組纖成立以來 ， 基金數

額極少改變，而預算經費穂額則自一千九百四十萬美

元增至八千二百十萬美元。謀詢委員會指出，雖然如

此，一九四五年以後許多年來周轉革金均敷應用。再

則，不應忘記的是，自一九五八年起，大會首授權秘

雷長自各項特別華金及蜈戶挪用現金。因此，大會已

採取必要措施來應付通常自周轉琫金內應付的現金祸

要。同時必須注意的是，動用周轉晶金來應付經常預

算費用的最高數額未曾超出二千二百萬美元。

三．秘査長辯稱，基金的現金餘額隨時均瑯保持

一個足以應付他在臨時及非常費用方面所作最高承擔

的數額，卽一千萬美元。但諮詢委員會認爲，在頭半年

內並無須自周轉莘金內墊付鉅額的臨時及非常費用。

實際上，此種費用一年從未超出六十萬美元。因此，

祕蓄長饋求的鉅額增加是沒有理由的。一般說來， 蘇

聯代表團認爲用不蓋在此種費用與周轉基金之間確定

一種腑係。蘇聯代表團曾在第十六屆會投票反嶽閼於

臨時及非常壺用的決競案，因爲它認爲秘害長無權動

用聯合國的經費來作和干維持行動的開支。大會授權

他如此做， 實在忽現了憲章授與安全理事會的任務。

四．秘畫長說， 如欲確保本組織財政上的清償能

力及完墬，便須由大會立卽作一決定， 大大地增加周

轉華金不能再行延遲。實則就經常預算而言 ， 本組織
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具有充分的消償能力，因爲大多數會員國均苜及時嫩

款。使人更爲不安的是，周轉某金被濫用，道一點諮

詢委員會綠告書第五段所載表格已緹表明了。

五．他認爲如果大家眞有確保本組織清償能力的

意願，便須設法減少支出，而不當要求會員嘲級付愈

來愈大的款額。蘇聯代表團既不能賨同秘盡長的建

議，亦不能贊同謀詢委員會的建識，並捩反對一九六

三年度周轉若金的任何增加數額。

六 ． Mr. HODGES （聯合王國）感覺遺憾的是，

秘、書長及諮詢委員會赧告書在開始討論周轉基金問題

前不久饞送逹各代表團。使人更感覺逍憾的是，誠如

蘇聯代表所說，擬瞄增加的數額又是一個值得憤靈考

慮的數額。秘褡長的建議如獲通過， 會員闕除了它們

在聯合團及各專門槻啁緤常預算下應緩款項及共自願

捐款以外，遠須墊付鉅額款項。

七．蘇聯代表還指出過，周轉莘金曾用作與經常

預算無關的用途。惟此種情形並無不妥之處，因爲秘

懟長係依照大．會決鸊案行事。禁諭如何，周轉苯金的

增加舐應該是暫時性質的，因爲大會也許就要審查本

組織財政問題的解決方法。再則，諾詢委員會認褔，如

果再度努力，斟酌情形勸請會員國儘早消償經常預算

欠額，並將年度攤額及早緣付，則困薙的程度稍可減

輕。他同意諮詢委員會所說，在目前情況之下，此種

努力的成功機會可能較早先所作努力要大些。因此他

認爲，在第十八屆會未進一步檢討此項問題以前，周

轉莘金的任何增加只應屬於臨時性質。

八 ．至就一九六三年度的周轉苯金數額而言，他

認爲秘舌·長也許對於已往各年欠緣數額所引起的支出

估計過高；他希望此種情況獲得改善。再則，他並不

認爲本組織的銀行戶頭應維持最低限度現金餘額八百

萬美元之數。秘書長似認爲周轉基金應足可同時應付

他預料所及的一切事件；但此種需要未必發生。在計

及過去十年周轉恭金的情形以後，他認爲一九六三年

度琫金數額也許舐須提高到三千五百萬美元，但應於

第十八屆會加以覆核，如果本組織的財政狀況改善 ，

以後還可以減低。

九 ． Mr. CURTIS（襖大利亞）亦說，許多代表團，

包括澳大利亞代表團在內，未能對有關文件作徹底硏

究。秘書長的建瞄可能蚩會員國有軍大的實際影嚮。

依據秘書長容憤考慮的惹見，葫金已不再能應付當初

所以設置華金來應付的基本需要。應該注意的是，秘

祖長的言論完全是以經常預算之下的支出爲根據的。

雖然恭金數額在全郡預算中所佔的百分比年年都在減

低，但是自恭金內閼支的數額大體上是隧斎全部預算

支出而增加的。緣款的拖延亦使情況更爲惡劣。因此，

所說周轉藎金數額未隨济本組織費用的增加而增加

一點，是正確的。懊大利亞代表園並承認：周轉恭金

應足可應付臨時及非常的開支；基金的現金餘額悪足

可應付大會閉會期間秘書長微得誇詢委員會同意後所

作的承擔；本組織的銀行戶頭必須維持一個最低限度

的餘額。因此，懊大利亞代表團認爲應該增加周轉基

金。

－O. 必須承認的是，增加的數額不能完全莘於

數學的晶礎來計算。再有一暦，本組熾財政上有若干

負擔，在不久的將來可能還要繼繽下去。因此，襖大
利亞代表園在計及秘齿長提出的論據以後，願同意在

第十八屆會未進一步檢討此項問題以前，將一九六三

年度周轉菇金增加，但不得超過四千萬美元。它希望

秘宙長竭力勸使會員國清償預算欠額，並將年糜擷額

及早綠付 ； 並且希望他向大會第十八屆會具執他爲此

目的所作的努力。

--. Mr. BENDER （美利堅合衆國）認爲秘盅

長說朋周轉基金必須大大增加，確宜具有勇氣，因爲

他充分了解許多會員隔對於此種展望是不會感覺欣慰

的。

一二．秘書長在其一九六三會計年度概算(A/

5205)序第十一段中警告各會員豳說，他正考慮｀｀大大

增加周轉莘金數額＂的可能性。難有此種警告，但是許

多國家對於擬議增加數額之大，一定會感覺范奇。相

反地，自一九五八年以來美國政府便已覺察到此種增

加的必要，舐是對於本組織在過去五年中不增加周轉

基金而竟能勉搔繼續進行工作一點，感凳范奇。

一三．秘潟長主張增加的理由是很雑反對的：繼

，常預算已由一九五八年度的芳，千一百萬美元增至一九

六二年度的七千四百萬美元，這是大家都知造的， 顯

然預算數額與周轉茹金數額有面接關係。 再則，本組

綠如欲維持目前的工作，顯然也必須在各種銀行帳戶

內維持最低限度的餘額。

一四．有些代表圍似乎認爲臨時及非常費用決議

案既然授權秘杏長承擔最多不超過一千萬美元的數

額，他就無須以現金來應付适些承擔。但是實際上秘

署長必須由周轉莘金內縐能獲得用以應付此類承搶的

必要緤費，因爲他不能老是等待會員國向聨合國糍付

追加綠費的攤額。那舐是一種可能發生的$,但也必
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須計及，因爲本組戢的主要宗旨是維持和平及安全。

誠然，根據諮詢委員合赧告書(A/5331)第五段所域表

格，一九六一年度緊急軍及聯剛挪用周轉莘金的款項

從未超出一千零七十萬美元，但那祗是說，周轉基金

因有其他支出之故，沒有可供動用的其他塊金；因此，

如果假定那一類費用不會超出此數， 便是錯誤的。

一五．秘書長指出，倘若迅速消償欠額，倘若儘

早鼯付本年度攤額，情況便可大爲改善。但在情況仍

然如此的時候，就必須有足侈的周轉菡金來抵補那些

欠額。＇

一六．秘書長指出，秘曾處雖酋一再朗求，可是

各國政府改變它們緣付攤款日期的卻極少。那是不足

爲奇的，因爲各國政府的會計年度不一定與聯合國相

同，而且要各國政府改變預算郴］度來顧到聯合國財政

上的方便或討好那些想要避免增加周轉琫金數目的人

們也是很困難的。因此美國代表團並不認爲可瑚此一

方面獲得軍大進展，但它也不反跗秘書長或大會請各

會員國再度考慮此項問題。

一七．秘書長的朝求只以涉及經常預算的因索爲

根捩。倘若也計及維持和平行動的話，尙有許多其他

增加周轉基金的軍要理由可以找到。

一八．諱詢委員會採取極其保守的態度，建議將

秘書長所請求的增加額加以限制，但那並不含有它不

贊同秘書長之意。因此，美國代表團擬投票贊成將一

九六三年度周轉苯金增至四千萬美元。

一九． Mr. NOLAN（愛爾蘭）亳無保留地支持秘

書長諮求確定周轉基金數額爲四千萬美元或五千漓美

元之議，並對於諳詢委員會決定在上述兩數中建議採

用較低之數，感麂相當遺憾。如果各代表腮眞正瑚切

本組紙的財政危槻，它們就應該費成將周轉基金數額

更加增大，因爲周轉基金的目的原來在使本組歇未收

到蠍款以前能進行工作。

二0. 愛爾蘭代表團業已在一般辯論中說朋它對

於此項問題的意兄，而且愛爾蘭外交部長在大會（第一

一四二次全體會蹣）發言時遠苜提出了克服財政危襪

的三項措施：第一，會員國應迅速綠付攤款，不幸大

家未曾依從這個勸告；第二，周轉基金的數額應該常

常增加， 這正是秘宙長所諮求者；第三，應授描秘書

長得於任一年度借貸足侈的款項，以應付大會在該年

度中各項決定所引起的全部經費。

二一．愛爾闍代表園原來認爲最好將周轉造金的

數額確定得比四千萬美元更篙一點，但它也願支持諳

詢委員會的建職，惟須基於一項了解，胝把那個建議

當作走向一般財政改組的第一個步琮。

二二． Mr. GANEM（法蘭西）對於此項問題未引

起原則性的爭執感覺欣慰：每一個人均承認周轉基金

有存在的必要，意見的紛歧舐與數額有開。誇詢委員

會曾提及，聯合國現金情況困窘而須自周轉蕊金挪用

款項的時期主要是在五月 、六月及七月。那是由於綵付

攤款的延宕所致， 這種延宕又常常是由於憲法的理由

而起。舉例而首，聯合王國的會計年度自四月一日閼

始，而美廠的會計年度則自七月一日開始。除一九六

0年及一九六二年外，蘇聯政府係於十二月級付攤款。

法蘭百許久以來是分期緣付攤款的，惟最近兩年則於

三月或四月縞付全部攤款。值得注意的是，在此方函，

各專門機胭處境較聯合國好些，那無疑地是因爲在每

一首都有一個與那些槻關有特別關係的政府部門，對

財政部加座力，確保攤款粿付不至於延宕。關於此點，

他認爲所有聯合國財務及人菲部門均應再度置於一位

次長級的高級人員之下，以便該負面接與各會員國政

府談判。

二三．若干不正常現象是可以糾正的。例如，聯

合國過去每年都於七月初將會所建築債款分期攤遠額

二百萬美元付給美國政府， 過十五日後，美國政府再

將會費綠付聯合國。他獲悉嗣後每年癱邇額擬自美國

政府所緣會費中扣減，那似乎是更爲合理的。

二四．自一九五八年以來，曾授權秘書長自其保

管各項造金中挪借。但是，誠如秘書長曾經正確地指

出過，那不是一項良好的解決辦法。因此，朝求增加

周轉蕊金一節似屬完全合理。

二五｀然而一九六三年似非最適合於作此種增加

的年份。不久卽將設置來負萁硏究和平維持行動鴒款

方法的工作小組無疑地會建議財務程序的若干改進。

一九六三年度的淨額支出計逹八千萬美元，連同擬職

增加的周轉造金數額，則將增至九千五百萬美元。可

是一九六二年緣款淨額個六千八百萬美元。由此可

見，各會員國的攤款勞須增加將近百分之四十，那是

一筆很大的增加。再者，許多會員國的歲會迄今尙未

核撥周轉苯金增加數額，因爲它們不知這數額多少。

一九六二年， 僅有八國於三月前綵付全部攤敖， 十六

或十七個圀家於四月前橄付全部攤款。如果攤款增加

百分之四十，那個比例未必增高。
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二六．由於上述種種理由，法蘭西代表陘準備贊

成將苾金數額定在二千五百萵美元與四千萬美元之

間一一可能時，當接近二千五百萬美元，而不接近四

千萬美元－＿一的任何提案，但不能支持諸詢委員會的

建箴。

二七． Mr. FEKKES（荷蘭）說，雖然荷閬政府對

於增加周轉華金數額一事從未表示熱心，但是他願支

持諄詢委員合的建謫，因爲會暨收納的狀況每下愈況。

秘書長提取周轉華金款項原係遵照大會通過的決議案

行事，因爲他顯然非有應付本組織現金需要的能力不

可。如須由大會通過一項增加周轉革金的決箴案，他

願與其他代表園共同提出此種提案。

二八 ． Mr. SOLTYSIAK （波蘭）設，他很了解，

聯合國擴充各方面的工作必然引起支出的增加，但是

他和許多其他代表團一樣，也認爲昰入爲出的時間已

到。

二九．秘杏長承認，許多會員國要同時應付它們

在聯合國及各專門槻闢經常預算下所負的義務，並對

自願方案捐款，已經感到困難，現在如果再大大增加

周轉莘金數額，徒然增加它們的困艱。錐然如此，秘

書長仍然認爲必須請求增加周轉基金，而不顧會員國

經費負招已極錏大的事宜，因爲聯合國所有各槻關的

預算幾逹三億五千萬美元；單是聯合國的預算一項就

將近一億美元，換言之，會員國對本組織經常預算的

攤款已經要增加百分之二十一。法蘭西代表曾指出，

如果周轉苯金增至四千萬美元，則會員國攤款額將坩

加百分之四十。

三0. 如果會員國縐付癱款的情形日盒使人不

滿，如果此類攤款收到的日期在年度中愈來愈迴，那

正是因爲預算數額每年不斷增加百分之十至十五的緣

故。各國政府不能同時顧到國內緇濟及祉會發展的需

要，而又鋌什共本組纖的攤款者。在此種情形之下，

增加周轉華金是沒有用處的；結果不會增加收入，舐

會增加欠款總額。每年支出的數額超過了核定的該年

度經費總額，此種辦法造成了支出的過分增加和綠敖

的驁人迴延。

三一．波蘭代表團認爲周轉基金二千五百萬美元

足可應付噸合國的現金需要，因此不能支持諮詢委員

會的建戢，將基金數額增至四千萬美元。

三二 ． Mr. AGHNIDES （行玫及預算問題誇詢

委員會主席）說，有一個代表翦莘於原則上的理由，並

且認爲所建議的數額過高， 所以不贊同詭詢委員會的

提案，另有一個代表團則因所提數額不侈高而感到逍

憾。因此他認爲必須促訥注意若干事實。

三三．不錯，爲甑付緄常預算支出而提用周轉基

金的鍶額，截至六月底爲止，在過去十年中平均每年

爲一千八百七十八萬美元，在過去五年中平均每年爲

二千零九十萬美元，一九六二年提用額最高計爲二千

二百一十萬美元。不錯，關於臨時及非常費用（一九六

一年度及一九六二年度緊急軍及聯剛費用除外）方面，

迄今爲止，並未在年度的J:.牛年內要向周轉基金提取

鉺額款項。但是歸詢委員會不能忽略秘書長遇必要時
得依大會通過臨時及非常費用決議案來應付此種儐移

的事宜。顯然，大會如果願意的話，它可以修改臨時

及非常衆用決議案第三段授權秘書長挪用周轉苯金，

以不超過一千萬美元爲度來應付安全理宇會決定所生

種種開支的規定。如果那樣修改決識案，秘書長便無

須舘求如此大大增加周轉華金。惟詡詢委員會不能自

行負起此種責任，也不能假定安全理事會燕須採取任

何維持和平及安全的決定來迫使秘宙長依照臨時及非

常費用決職案承擔這種費用。

三四．謀詢委員會知這大會曾於一九五九年將問

轉琫金數額自二千二百萬美元提高爲二千三百五十萬

美元，也知這大會曾授檔秘書長自他保管的特別苯金

及帳戶鄧借。 要作此種挪借纔能履行支付薪給及共他

法律羲務，如不採取此種權宜手段，喵合圍便不能履

行。可是將來此種挪借盒感困難，主要因爲特設基金

會工作加緊的緣故。

三五．謀詢委員會亦很知遁秘書長業已設法要大

家清償欠額並且迅速糍付現在的經常預算撣款。如果

秘書長繼繽努力，他或許能逹成比過去較爲良好的結

果，但是焦論如何，此種結果不會是驁人的。

三六．諱詢委員會和秘香長一櫟，充分了解許多

會員國一面要應付它們在聯合國及各專門機關罷常預

算下所負踐務，一面要對自願方案捐款，已經感到困

難，現在如果大大增加周轉苓金數額，徒然增加它們

的困難。但在別無其他圓淌途徑之下，諮詢委員會不

得不建議增加周轉基金。此項決定並非輕易作成，但

它認爲它有支持秘書長鶲求的査任，因爲除非培加周

轉莘金，秘書長便有不能履行支付薪給及共他法律羲

務的危險。諦詢委員會首先考慮到將周轉華金數額定

爲三千五百萬美元，接若考慮定爲四千五百萬美元，

最後決定定爲四千萬美元，並建議此數僅在一九六三

年度適用。
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三七．諳詢委員會同時建議秘書長應硏究所有可

能途徑，要大家清僙欠額和及早縂付現前的罷常預算

攤款，並向大會第十八屆會具報他所作努力的懦形。

這一段時間內可能發生有利的發展。

三八． Mr. TURNER（財務主任）說，他首先要強

調一點， 美關代表業已說明 ， 秘钳長曾在六個月以前

宜布過他擬咕求大大坦加周轉苯金數額的意向，並奮

在委員會第九一七次會議再度提及此項問題 (A/C.5/

925)。在一九六三會計年度概算進行辯論中，若干代

表翦曾就此車表示意見，並說它們認爲將一九六三年

度周轉菡金增至四千萬美元或五千萬美元是必要而合

理的。因此，在他濯來，各國政府已有考慮此項間頲

及確定一個立塢的時閬。

三九．雖然有些代＊圉認爲，秘書長報告書未載

明此項關求的充分理由，但他本人認爲，報告書已把

悄況說得朋明白白，並載有支持秘書長此項建職的不

可駁斥的論據。

四0. 秘宙長遭遇的困難不可能全用數學精確估

計出來，本組織的若干現金需要不可能預測，此事必

然不免含有判廟的成分，凡此都是事實。正因如此，所

以秘書長未提確數，而祗說明他請求增加的大約數額。
諮詢委員會建瞄了其中所提出的最低數字，但他對於

那個建職當然不會爭議，不過在他盾來，如將周轉基

金數額增至五千萬美元，當較爲妥善。秘書長認爲將

此數定得低於四千萵美元，當然是極其危險的。

四一．誠如聯合王國代表所指出，用周轉造金來

應付的所有親金需要不合同時發生，但是不廄該忘記

的是，款項支出的速率超過款項收納的速率。每一年

度的會費，到了當年六月一日，大部分仍未收到。

四二．再有一層，由於工作地點的日盎分散，聯

合國須在全世界一百來個銀行戶頭中維持最低餘額。

每月八百萬美元的最低現金餘額不足以甑付本組纖

一、兩個星期的正常支出。秘祺長爲了盡力便利各國

政府，首同意除了美元以外，得用其他貨幣 ， 例如芙

鎊來嫩歆。如果秘書長未曾同意此項解決辦法，聯合

國便不必在倫敦的銀行中維持那樣大的帳戶了。

四三．秘杏長在他的報告書中承認必須再作進一

步的有計斟l的努力，要大家清償以往的欠額和迅速糍

付目前經常预算攤額，但是此種努力不可望獲得驁人

的結果，因此，秘祖長認爲有關求增加周轉苯金數額

的必要。誠如美國代表所指出，許多政府由於憲法上

的理由，不能在年度之初緣款，但是聯合王國政府脯此

方向作了值得稱讚的努力，可以作爲許多其他國家的

榜樣。

四四．謀詢委員會和若干代表團說，增加的饋求

詆應准許一年，到第十八屆會時再行審査此項問題。

按照向例，大會每年應確定下一會計年度的基金數額。

但是諮詢委員會的用意． 顯然是要秘霑長照本屆會辦

法，也對此項問題以及他在這個期問爲追收欠額及迅

速微收目前攤款所作努力的結果，替第十八屆會編製

一項分析性的調査報告。

四五．各代表團必須充分了解，卽使將周轉基金

定爲四千萬美元，也不會空除一千萬美元的款項，用

以應付安全理事會維持和平及安全決定可能引起的臨

時及非常費用。如果在此一項目下支出費用，便非有

應付此項支出的充足款項不可。

四六．根據諾詢委員會執告書第五段所載表格來

看，二千五百萬美元的周轉華金似乎足可應付所有的

需要；但事實上此表並不反映過去兩年l的合國的全部

現金需要。現金需要之所以能侈完全頵及，祇是由於

曾經授權秘楫長挪用蹄他保管的各項特別琫金及帳戶

之故。

四七．他答袈法蘭西代表的問題，說美國政府會

所建築借款利息向來是依據與該國政府締結的協定於

每年七月一日支付的，可是美國緣付聯合國攤款的日

期卻要稍後一點。

四八．如果周轉造金數額增至四千萬美元，那末

按照一九六三年預算總額計算，會員國的經費負擔大

的增加了百分之三十，而非增加百分之四十。但因大

家都希望無須同時緣付維持和平行動的額外攤額，所

以一九六三年一月初向各國政府提出的即帳或許還比

上年度爲少。

四九．秘書長不願意預衛大會闕於和干維持行動

未來每款方法的規定，因此他所提增加周轉華金的聃

求純係苓於聯合國經常費用的親金需要。

五O．秘盅長很了解增加周轉苯金可能加諸於那

些支付能力有限國家的沉飆負擔；但是他認爲必須採

取必要步臻，儘早使聯合國具有消償能力並＇貞現財政

獨立。

五一 ． Mr. HODGES （琊合王國）感謝財務主任

充分噩親聯合王國政府從速級付攤款的努力；他可以
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斷言，財務主任並沒有意思說聯合王國及其他國家以

英鎊付款引起了聯合國的任何困難。

五二 ． 誠然， 秘書長首在其一九六三年概算序第

十一段中說過， 他擬請求增加周轉革金；但是各國政

府如果沒有確切的數字或不知這秘書長的理由 ， 是很

雞對於此項問題形成意見的。

五三．他在聽取了諮詢委員會主席及財務主任的

陳述以後，準備接受一九六三年度周轉苾金數額增至

四千萵美元之職， 但是第十八屆會必須軍行考慮此項

問題，同時秘書長也應徹底硏究收清欠額及更爲迅速

地微收目前攤款的方法。

午梭＊時禾五分赦令

第九七一次會議

一九六.;:.年十二月十一日呈斯二午拔入時二十分紐約

主店： Mr. 」an Paul BANNIER （荷蘭）

鏡程項目六十四

會員國對於篙供聯合國緊急軍及本組織

在剛果的行動所需費用，根據聯合國

憲章所應盡之羲翥 國際法院諮詢意
見(A/5161 and Corr.I, A /C.5 / 952, A/ 

C.5/ 957, A/ C.5/L.760 and Add.1-3, A/ 

C.5/ L.761 and Add.1 and 2 and Add.2 / 

Corr.l, A/ C.5 / L.763 and Corr.1, A/ C.5/ 

L.766, A/C.5/L.767）（續前）＊

- . Mr. SILVEIRA DA MOT A （巴百）說：辯論

時， 有許多發言代表都說決議草案 A/C.5/L.76 1 and 

Add. I and 2 and Add. 2/ Corr . 1 及決議草案 A/C.s/

L.763 and Corr . I 的目的有相似之處， 所以這兩個草

案的提案國共同會商， 提出了這個新的聯合決職草案

(A/C.s/L . 767) 。

二．塊在巴西代表團首先要代表拉丁美洲提案國

家撤回決謫草案 A/C.5/L .763 and Corr. I , 然後再提

出這儲新草案。關於這備新的草案，他所希望強調的：

只是自從籌供維持和平行動的問題討論以來， 拉丁美·

洲園家一直就認爲這種行動應該按與聯合國經常預算

不同的程序加以攤算，訂此程序的時候，又需要根據

行動本身的性質定出若干標準。新決議草案的正文第

一及第二段， 就合乎這兩個條件， 因此， 可以說是解

決委員會當前這個特急問題的有效當試。

＊ 繽第九六九次會躁。

三 ． Mr. PRICE （加拿大）說決議草案A/C.5/

L. 76 1 and Add. 1 and 2 and Add.2/Corr. I 及決議草

案 A/C.5/L.763 and Corr.I 的目的簡面完全相同。這

雨個草案都要建立或蜇新建立一個工作小組， 而且都

是以穏定本組織財政基礎爲目的。不過 ，這兩個提案對

於逹到 目的所取的方式則有不同。決瞄草案 A/C.5/

L .761 and Add. 1 and :2 and Add . :2/Corr .1 提案國認

爲工作小紐的權限應該比較厥泛，讓它們可以採納辯

論時各方提出的意見，而決議草案 A/C. 5/L.763 and 

Corr.I 的提案國則認爲對於工作小組暱有相當的指

導，藉以減少小組集會時意見紛歧的範圍。視在雙方

提案國罷過詳細會商， 已經能侈得出一個使雙方都能

滿意的折衷草案。因此，他正式代表決職草案 A/C.5/

L.76 1 and Add . 1 and 2 and Add .2/Corr . ， 的所有提

案國 ， 把這個決議草案撤回。

四．新的聯合決議草案大有進步。 它承認一定要

及早建立一種臨供今後聨合國像剛果及中東一類需要

龐大開支的維持和平行動的特殊方法。再則它主張震

新建立瞄合國行政及預算程序十五國審査工作小組，

並增加委員名額，使有更多的會員國家，能侈參加討論

這些非常困難的問題。薳個決瞄草案要工作小超計及

正文第二段中所列的四項標準， 卽以往各決跟案與此

問題所舉的標準以及由會員國提出的其他頵準， 這對

工作小組的困難任務是有苔助的。 加拿大代表向所有

希望聯合園成爲一個有貲踐憲庠基本責任、有生氣、有

效率組織的國家，推翦這個新的草案。

五 ． Mr. KITTANI （伊拉克）說現在證朋草擬憲

章的人對於聯合國基本任務及其實瑰這種任務的方法

所持的見解並沒有得到事宜的支持。憲章第四十三條

固然與籌供維持和平行動經費的問題有關， 但伊拉
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克代表團認爲第一百零六條也同樣有膈。憲草簽字

國，包括伊拉克在內，當時以爲，戦時的張大盟國能

使本組織具備憲章中所明白要求的餌導，可是亭質並

不如此。安全理事會的常任理事國不但不對本組綠維

持和平及安全的行勁從事領惡而且在痣章一簽以後，

立刻就從事於冷戰。也許當初擬訂憲章的人早就應該

看到這些情形，而不把維持和平的責任放在安全理事

會的常任理事國身上。不過，儘管這樣，聯合國也只

有這個憲草爲它唯一的根據，在目前情形之下是不會

有更好的國際合作的章。到視在爲止，憲章第四十三

條並沒有宜施 ， 迪其中所規定的協定也沒有識訂，但

根捩第一百零六條的規定，安全理事會五常任理菲國

仍有實任要互相洽商，並與聨合團其他會負團洽商，

以代表本組織採取爲維持園際和平及安全宗旨所必要

的聯合行勳。可是事痰並不如此，因爲否決權的行使，

安全理津會巴經癱瘓，第一次維持和平行動就是由大

會決定的；适雖然並不違背憲章，可是也不能說完全

合乎憲章的糯神。而且這穂行動的執行差不多完全由

秘書長斟酌辦理。且不論種種程序是好是扆，他認爲

皝然憲章中維持和平與安全的規定仍是具文，俄然本

組織有殺務臨時定出其他方法來完成它在這方面的責

任，最賦要的事還是要確保任何新訂出來的程序不至

於推翻現在的平衡而且將來要採取維持和平行動的時

侯，亦不至於過於熱烈而受到了妨礙。例如我們應該

設法避免將來安全理事會中再有一兩個常任理宇闕不

願意贊同我們現在在剛果所採取的那一類行動。這些

理事國是所請成事不足，敗津有餘的。大會中三分之

一多一點的少數會員被逼到處於一種反對未來維持和

平行動的地位，乃是危獫的事。

六．因此，伊拉克代表國認爲現在的問題主要是

一個法律問題及政治問題。在目前情形下，國際法院

的諮詢意射並沒有對此種情形有軍大的改樊。霾要

的是不要妨礙聯合國將來維持國際和平及安全的行

動，不要把大會分成兩派，使將來在安全理事會無法

行動的時候，也無法採取行動。同時還您該不要妨礙

安全理事會逹成最大限度的協瞄。如果逼到理事會中

兩個常任理率國處於一種不能贊同有用而且必要的和

干行動的地位， 至少說來，也是一種不智之舉。

七．他希望把兩種國家對於此事的査任，詳細說

一說。安全理亭會的五常任理事國天生就有一種貴

1 聯合國之若干致用（志章第十七條，第二項）一九六二年
七月二十日諮詢煮見： 一九六二年國際法院榖告霄，第一五一

頁，經以珌咎長節略(A/5161 and Corr.1)轉致大會各會員國。

任。除了一種消極的氕任之外，這些園家根據憲章第

一百零六條還有一種臍極的責任。志章第一百零六條

與第四十三條不同，是只對迢五個常任理事國適用

的。這種責任現在已經被怠忽了。第二，那些顯然違

背癒章義務而使用武力，使聯合國不得不採取緋持和

干行動的會員國也有一種特殊責任。這些會員國的格

外負擔必須要在有膈本案的決議案中明白說明。否則

的話，就等於奬勵侵咯，沮對聯合國的前途，可能比

財政危槻還要不好。

八．對於委員會裏現有的幾個提案，他認爲只要

通過一個決議案， 說明大會察悉國際法院的諮詢意見

並軍新建立十五國工作小組，以求逹成較大程度的協

識就可以了。究竟迢還只是對於一個非常複雜問題求

取灝意解決的第二次営試。他認爲這棟做法，並不算

不奪噩圓際法院的裁定。固然有人說， 大會向來者利是

接受國際法院諮詢意見的，可是對於這一問題，大會

還是有選擇共行動之自由。他希望決議草案 A/C.5/

L.76o and Add. 1 -3 的提案國不會堅持要將它們的提

案交付表決，不過要是它們決定堅持的話，伊拉克代

表團就預備投票贊成約旦的修正案(A/C.5/L.766) 。

因爲這個修正案，並不影響到決議草案的賞體，而且

確保它可以得到相當廣泛的支持。

九．至於新的聯合決蹣草案(A/C.5/L.767) , 他

很可惜共中省略了決議草案A/C.5/L.763 and Corr .I 

的前文第二段。第二，伊拉克代表團贊成前文第三段

開頭用｀｀察悉＂字樣。第三，他認爲正文第一段最後一

句，已比把工作小組的任務限於擬訂一個特別攤額表

的決譏草案 A/C.5/L.763 and Corr . r 中的類似規定，

有所改進。伊拉克代表圏認爲沒有辦法可以訂出適用

於各種行動的攤額表， 尤其是有了決議草案 A/C.5/

L. 763 and Corr. I 所定的櫟準之後。因此他贊成用＂特

別方法＂而不贊成｀＇可用的特別攤額表＂字樣。第四，伊

拉克代表團對於正文第二段沒有提到安全理事會的常

任理事團，感到遺憾；委員會中提到這點的許多委員

國，亳燕疑問都很注意到常任理事國的特殊責任，而

並不十分正現只在理事合中擔任一個有限期間的六個

理事圍的特殊査任。從迢一點看來，決議草案 A/C.5/

L.763 and Corr. I 正文第二段(b)似乎要比新草案的

相當規定來得好。第五，伊拉克代表園對於新草案中，

沒有決議草案 A/C.5/L.763 and Corr. I 正文第四段的

意見，卽工作小組不應該專門討論未來維持和平行動

的特別攤額，也應該提到一點目前行動的費用，感到
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追憾。新草案中所說工作小組的任務 ， 只是在研究若

干會員國拖欠以後的愤形。工作小組的工作範圍應該

力求厥泛，以免牽連到現在大會跗此事項所有的匯大

歧見。

-0. Mr. SILVEIRA DA MOTA （巴西）向伊

拉克代表說明新聯合決職草案正文第二段(a)所提到

的安全理事會理事國，本不指理事會所有的十一個理

事國而言。理事會常任理事國的特殊責任，在該段所

提到的大會各項決議案中說得非常明白。

--. Mr . KLUTZNICK （美利堅合衆國）讚揚

新聯合決議草案提案國的折衷精稗， 它們明白委員會

的沃定關係聯合國的前途。

一二．他藥於方纔伊拉克代表所說國際法院的裁

定並沒有使事悄有靈大的改變，深爲不解。要是追櫟，
則情形就亳無希望了。想用各國代表團各有各的解釋
的語句來祸過這一件事悄，可能使本組織陷於一種永

遠無法自拔的圏套。事宜上，我們一共有四腫會員國

家：第一種是在諳詢意見發表以前，卽已付了剛果、中

東維持和平行動攤費，且表示以後遠要繼繽級付；第

二稱是接受此項羲務，不過由於各郡原因未克緣付，

可是從未懷疑過安全理事會或諮詢意見的權力，而且

也從未說過不付；第三種是一面眞正認爲剛果與中東

維持和平行動費用的攤額並不構成法律羲務，但是落

明過根據法院的意見願意接受這種攤費義務，使它們

本身與本組織同豢其利；第四穂就是在諮詢意見發表

以前就宜布過，縱然有安全理事會的決議案，遠是不

付， 並且在法院意見發表以後， 又再度冝布不付。最

後一稱國家數目相當少。的且的修正案就是在保護第

四種會員國家。不過要是委員會不論是保護已罷付了

攤費的會員國或是保護尙未繳付掇費的會員國，都是

在貶低本組織法規的力惜。委員會的責任應該注意本

組織的前途，決定採取那些途徑希望最大。

一三．紐西閬代表在第九六八次會議中指出 ， 如

果美國改取少數派的意見，它只需要付它認爲與自己

最有切身關係的計劃，它只要不拿錢出來，實際上就

可以使聯合國系統各槻關的工作陷於停頓。按照美國

政府制度， 核搔款項一定要由國會決定。捷克代表就
在第九六五次會議， 引述過美豳衆謫院外交委員會討

論聯合園公債問題的紀錄的若千段；他促朝第五委員

會委員們君－霜這個全部杞錄。從這個紀錄中可以濯

出美國國會與人民這樣相信腦會中多數取決的原則與

法律的力疊而不能了解何以會員國可以不顧安全理事

會與大會的決定而不受到一點懲罰；他們並以爲法院

的正面意見一定會得到本組餓的認可。如果委員會選

撣一種辨法不必要每一個會員國一定繳付，可以讓會

員國自己決定，那末紐西蘭代表稱讚美國有自律精神

的話就沒有道理了。美國代表團所出的力：鼠就不比那

些與它們不取共同立楊的國家來得大，至少也與它們

－獄不過恭本起點必須是接受法院的意見。因此，

它不能支持約旦的修正案。

一四 ． 決議草案A/C. 5/L.76o and Add. I 一3 並不

是華盛頓或美國代表區訂出來的；它是棠合許多代表

園意見以後的一個折衷方案。事痕上，美國代表豳贊

成比較肯定一點的語氣用＇＇接受並贊同＂宇棵， 有些共

他代表團則希望明白指出綠付的義務。如果委員會通

過決翦草案 (A/C.5/L.76o and Add . I 一 3), 並成立聯

合決箴草案(A/C.s/L.767)建瞄的裁構，美國代表團

一定願意充分合作，共求一個解決辯法。

一五． Mr . GANEM（法蘭西）說約且及伊拉克代

表所提的憲章缺點，憲章起草的人自己業已厝到。在

金山噼合國噩際組織會瞰全體通過的一個赧告祖中，

第三委員會第三分組委員會報告員 Mr . Paul- Boncour 

就承腮閽於華行安全理事會決議的諱款辯法並未規

定。所以法國代表圈雖然認爲所稱憲章有共缺臨的話

並非不對，但卻不能完全同意伊拉克代表圈對於一九

四五年以來國際政治發展所持的見解。法國代表豳同

情的且修正案的精神。當然委員會不會全體一致通過

一個詞和性的決議案來侮庠法院，因爲法院的法官都

富於政治經驗，他們明白｀＇在一個並非至善的世界上

應該接受並非至善的解決綁法＼同時，的且的修正案

使本組織便於應付將來。假如有一天要哪合國在現有

喜馬拉雅一類料紛中出來對付侵略者時 ， 本紐熾會員

國之間或安全理事會理頲國之間，對於籌供迨穂行勱

問題的意見當然是不會一致的。

一六． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫），行使答辯權

說， 他完全同意美國代表的意見，卽委員會委員們應

該問讀衆議院外交委員會討論的全部紀錄。着了之後，

他們就會明白聯合國中有一派國家要制裁另外一派不

贊成決箴草案 A/C.5/L.76o and Add . 1-3 所稱若干行

動國家的威脅。他也同意美國代表認爲委員會視有的

這個問題是一個非常嚴匯的問題。委員會一定要在威

脅制裁一一當將危及本組織的前途一一及根據憲章稍
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神，用談判方式解決財政困難之間作一選擇。聯合國

並非太上國家而只是許多主樣國家的一個集合。許多

代表團，甚至一些提出決議草案 A/C.5/L.76o and 

Add. r 一 3 的代表團，描不知遁這個提案後面是些什麼。

現在它的用意已經暴露出來了，希望委員會能侈跟本

組織前途，得出共必要的結論。

一七．他否定以美國爲唯一要保衞本組織前途的

國家之意。共佔全世界人口三分之一、生產三分之一

而且據有地面的四分之一的所謂弱小國家集團都受到

是本組織的威脅的指貴；但是在這個小集團裏的一個

國家對於人類生存的貢獻，就比世界上任何其他國家

爲多。

一八．的旦修正案與捷克代表團的願望和立場並

不符合。捷克斯拉夫認爲法院劉此事項的某一法律方

面的意見並不足以成爲像大會這樣一個政治性极稱政

治決定的若礎。不過要在方纔所說兩條路中有所抉擇，

捷克代表囷還是願意接受這個修正案，因爲它遠是保

障了悆章的精祠。

一九． Mr. NOLAN （愛爾蘭）說雖然決議草案

A/C.5/L.767 中有許多意見與愛爾蘭政府跗維持和平

行動的觀念不合，他遠是準備加以支持。因爲它究竟

還不失爲一個折衷方案。委員會現在所遇到的問題，

基本上是一個等供聯合圀工作的經費問題；他希望該

草案正文第一段所說的二十一國工作小組能侈對於這

個問題詳加硏究，使委員會得到確實的指導。不過有一

個假定就是先要工作小組接受國際法院的諮詢意見，

因爲否則的話就變成無所根據了。因爲這個緣故，他一

定要反對約且修正案；通過約且修正案就等於一反十

五國工作小組成立時的情形，也就是當時所以要微求

園際法院諮詢意見的情形。如果他能侈確定過去不肯

繳付會費的會員國一定能侈贊成這個修正案的話，他

也可能就加以贊成；不過現在情形，似乎並不如此。

二0 . Mr. AKE （象牙海岸）說象牙海岸代表團

是決議草案A/C.5/L.760 and Add. r -3的提案國之一，

對於決識草案A/C.5/L.767 提案國所表現的折衷精而車

深爲高典。不過到現在爲止，他還是不能對後一草案

加以支持，因爲他覺得這個草案前文裏面提到國際法

院諳詢意見的地方，不侈肯定。象牙海岸代表關贊成

大會接受法院意見。爲加強這個草案，他主張由提案

國把現在的前文第三段改爲前文第一段。 至於約且修

正案，他願意同意把｀｀接受＂改爲｀｀察悉＂，但是有一個

條件，就是他要得到這個字樣確是表示各會員國願意

接受它們目前與過去財政羲務的保證。

二一． Mr. CHERNYSHEV （蘇維埃肚會主羲共

和園聯邦）說美國把會員國分成四類，只是在維護決

議草案AiC.s/L.767 提案园的利盎而已。美國代表表

示蘇聯沒有實行大會的決議案，可是他錯了。藍聯政

府願意f召行大會的決箴案，但不願意實行秘書長違背

了安全理事會決箴與憲章規定的決定。這種非法的決

定造成了剛果大規模的屠殺與劫掠。如果要人負擔這

種行動的費用，則惡該是侵略者本身。他希望聯合圍

不會接受國際法院的諳詢意見，因爲接受的器，它就

會走上國際聯合會的危險老路。

二二． Mr. BOUD JAKD J I （阿爾及利亞）認爲大

會本來可以不需要國際法院的諮詢意見；現在戲然有

了法院的詢諜意見，就應該加以尊軍與査照。依性質

而言，這種意見對大會並沒有的束力是，因爲它只強

調了這個問題的純粹法律方面，而這問題的最重要方

面卻還是政治性的。如果要愁把這個意見變成有的來

力的詬，就等於把法院的桃力伸展到它職權之所不及

的地方，只會損害法院的威信。因之，他勸所有要想

保全法院威信的國家投票贊成約旦修正草案。他預備

將來再提出阿爾及利亞代表團對於新辦合決議草案

(A/C.5/L.767)的意見。

二三． Mr. HODGES （聯合王國）說喵合王國代

表園已經指出，大會接受國際法院諮詢意見，並不表

示大會跗於這種意見的是非態度。 ｀｀接受＂二字亳不含

糊，並沒有表示大會對於法院意見已籃有過檢討。聯
合王國是決議草案 A/C.5/L . 760 and Add.1-3 的提案

國之一，因此他不能同意的且建議， 把這個決議草案

正文裏面｀｀接受＂字樣改為＇察悉＂。尤共他要告訴捷克

代表， 這個決議草案並沒有任何暗中用意。所有的代

表團都知遁，假如不幸而有任何國家不展行它依法應

有的財政羲務，根據第十九條，就會被取消在大會中

表決的權利。憲章中有此規定，會員國是應該要加以

遵守的。弱於美國代表所說的器，他是同情的；因爲

在聯合王國，像委員會現在討論的這一類財政義務也

都得由納稅人來負擔。因此，他希睪大家不要輕硯各

國國會對於這個問題所表示的憂慮，因爲一定要說出

現在的這個辯論可能會彩戀聯合國蓖個前途，那就太

不悅耳了。

午後十時四十分歆令
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第九七二次會議

－尤六.::..年十.::..月 +.::..a 是斯三午前十一時十分錙約

主席 ： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十四

會員國對於籌供聯合圜緊急軍及本組織

在剛果的行動所需費用，根據聯合國

憲章所應盡之義務：國際法院諮詢意

見(A/5161 and Corr.1, A/ C.5 / 952, A/ 

C.5 / 957, A/C.5 /L.760 and Add.1-3, A/ 

C.5/L.766, A/C.5/L.767）（磧前）

－．土席宜布，若干代表團表示願意將共名字
增入委員會現有各沃議案及修正案提案圍名單內。坦

干伊喀願意成爲決議草案 A/C.5/L.76o and Add. 1-3 

提案國；阿爾及利亞、伊拉克、沙烏地阿拉伯及敍利亞

願意成爲的且修正案 (A/C.s/L.766)提案國，日本願

意成爲決議草案 A/C.5/L.767 提案國。

二． Mr . MORALES（秘魯）說，分別提出決議草

案 A/C.5/L.76 1 and Add.1 and 2 and Add.2/Corr.1 

及 A/C.5/L.763 and Corr.I 的幾批國家認爲它們可以

贊同一個反映大多數會員圍願望的綜合折衷案文 (A/

C.5/L.7矽），使他引以爲慰。關於該案文正文第四段 ，

他訥所擬設立的工作小組不但要充分噩視欠繳款項的

各會員國的比較經濟情況並提出對每個國家切質可行

的特殊摒法，同時還要將大會決議案一七三二（十六）

及一七三三（十六）及大會以往各決職案所定的修正分

攤比額表視爲特別的籌款方法，惟以不違背該比額表

可以進一步修正爲限。

三． Mr. BOUDJAKDJI （阿爾及利亞）鑒於美國

代表及聯合王國代表（第九七一次會議）對於決？義草案

A/C.s/L.76o and Add . 1-3 中｀｀接受＂字棵的解釋顯然

互相矛盾，認爲必須將那些字樣的意彧闡明。美國代

表明白地說，大會｀｀接受國際法院的諮詢意見1 事質上

就是要受那個煮見的的束。他又說，大會核准的且修

正案所提的另一措詞一一｀＇備悉＂一一就是暗示大會有

1 聯合國之若干費用（憲章第十七條，第二項），一九六二年
七月二十日諮詢意見，一九六二年國際法院報告害， 第一五一
頁，經以秘嘗長節略(A/5161 and Corr.1)轉致大會各會且國。

·意保護那些不願綠納維持和平費用的國家。 另一方

面，聯合王國代表認爲｀｀接受＂字樣並未作一決定或下

一判決，並且｀｀備悉＂一詞有忽視或不顧法院的意見之

意。

四．阿爾及利亞代表圈同意約且的意見，認爲大

會接受｀｀備悉＂字棵， 就可獲得各會員國全力的贊助，

並可避免投反對票，那些反對票會使法院難堪， 對於

法院擔任聯合國主要司法槻關的磬禤會有不利的影

響。該代表團贊助的且修正案，因爲該修正案表達出

大會就它從法院所得到的朗確而有限的法律指示所能

最恰當採取的態度。所有關懷聯合國蝦稹存在的各國

仍負有任務，對討論中問題的解決提供必要的政治及

迢義指南。

五． Mr. HODGES（聯合王國）說 ， 聯合王闞代表

團認爲依照決議草案 A/C.5/L.160 and Add. I 一3 的提

議｀｀接受＂法院的意見，絕對不是作一判決；大會只是

接受那個意見，把那個意見當作大會所擬採取行勱的

法律根捩。從那方面來說，大會｀接受＂法院意見是的

束自己，因爲大會有權的束自己。約旦提出的另一措

詞不能明白親定大會有意依照法院的意見採取行助。

因此，聨合王驄的立揚和美國的立場並不矛盾。

六 ． 的且認爲對接受法院意見的決議草案投反劉

票會使法院難堪那個論捩，是不正確的。法院已經在

其職權範園內採取行勛。有人請其提出意見，它的意

見業經提出；因此法院已經完成其司法檄關的職務。

如果法院的意見未艇全體一致接受，法院是不會感到

難堪的；大會沒有全磴一致接受詰詢意兄，那並不是

第一次。 事宜上， 全盟一致意見在大會並不較在法院

本身更爲需要。

七 ． Mr. GEBRE-EGZY （衣索比亞）軍申衣索比

亞政府對於剛果行動正在出兵及出錢，嘉許委員會努

力解決一部分是由那個行動所造成的嚴珥．財政困難。

衣索比亞代表郾辱軍法院的諒詢意見，承認保全法院

威望的璽要。但是該代表團對於法院意見所涉的問題

沒有得到任何確定的結論，因此如將決謫草案 A/C.5/

L.76o and Add.1 -3 或約且修正案立卽提付表決， 該

代表團不能就該草案及修正案的1吋體採取任何立楊。

該代表園擬投票贊成決議草案 A/C.5/L.767 。
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八． Mr. CHAKRAVARTY （印度）說，印度政府

出兵參加緊急軍及聯剛，而且全部付沖廚經常預算、

週轉基金及緊急軍及噼剛特別帳戶的糍款，這謹朋該

國政府靈靦聯合國財政的穏定及其擔任維持和平機關

的妓力。此外該國政府已經認購聯合國公依二百萬美

元。

九．印度一向主張維持和平費用籌措問題的處理

不可操之過急。該國廚於詞求法院發表言咨詢意見的決

議案一七三一（十六）曾經保留其立場，並於表決時楽

懽，因爲該國認爲諮詢意見不一定能解決那個問題，

也許會使問題更加複雜。該國願將該問題交由秘審長

癖理，麒他科用縯默外交向根本反對繼付維持和平穀

用的會員豳求取協瞄。事宜上，如果從綏辯論法院的

意見，因此讓秘書長有較充分的時間，他可能已經成

功。但是法院已經痰表其諮詢意見，秘雷長已在第九

六一次會議表示 (A/C:s/9s2), 他希望委員會可以遵

行傳統的慣例，根睬那個慣例，聯合國各主要機洲都

支持其他主要機關賜於各該機睏職摧範圍內的意見。

-0. 正如聯合國行政及預算程序十五國審亞工

作小組報告它附件貳所載，2 印度的立塌是，聯合國如

須履行其維持關際和平及安全的主要任務，那麼在若

干情形下，維持和平的行動是主要而且必須的。那些行

勛既是聨合國的行動，因此所需的經費也須由喵合國

支付；任何聯合國的行動既只能從集體的討論及決定

中產生出來，因此不管各會員國的意見如何，同時也

不妨礙共意見，費用必定是聊合國所有會員國的集膛

責任。正如法院在其諮詢意見第一五八頁所說的，向

法院提出的問題在理論上和經衆未分配前的時間有

闞，大會決瞰案一七三一（十六）所列舉的大會各決瞄

案核准的費用是本組織在憲鈕第十七條第二項意義範

胭內的費用。法院復裁定，付給緊急軍特別賬戶及聯

剛專設賬戶的款項都是眞宜聨合园費用。法院的辱嚴

應予維持，共意見值得弇靈，以前大家從來沒有不尊

爾那些意見。因此印度要投票贊成決議草案 A/C.5/

L. 760 and Add. 1 -3 的現有案文。

一一．謀詢意見並沒有說忠章第十九條將自動付

諸賁施，甚至不是指那一條和大會接受那個意兄的決

定有任何關係。諳詢意見只是規定對某一特殊問題的

法律立場；大家並不因那個意見而須自動地採取任何

2 大會正式紀錄，第十六屆會，附件，議程項目六十二，文

件 A/4971 。

行動。非法律考慮可能同樣有效，定會影嚮大會決定

其最後的行動方向。

一二．印度也要贊助決諾草案 A/C.5/L. 767, 特

別因爲巴西代表已經說明，正文第二段 (a) 分段的用

意是要強調安全理事會常任理事國籌措維持和平行動

所需費用的特別査任。

一三． Mr. ROSSIDES（賽普勒斯）說，賽普勱斯

是一個小國，期望聯合闕能保障其自由及未來發展，

所以該國對於覓致解決現有間姻的力法至爲瑚切。菇

至連聯合國的生存及其有無逹成憲章宗旨及發展成爲

可以確保世界秩序及批界和平的組織的能力都有賴此

問題之解決。秘语長曾說（第九六一次會議），本結織

的財政問題是靈要的問題，但是基本的問題是聯合國

內郡的法律及秩序問題，那個問題與奪重國際法院爲

聯合國主要司法槻關的摧力及辱軍法院對憲章所作解

釋的問姻息息相闕。

一四．賽普勒斯堅決地相信經主管跋腦依據憲單

的規定正式授檔的維持和平行動是各會員國的集體責

任。不管任何會員國投票贊成或是反對原來的決定那

些行動的費用是惡該分擔的。那個意見業經法院證

賁，大會如果忽視法院的諮詢意見，就是表示不尊噩

法律及秩序；如果創辦本組織而且是身爲安全理事會

常任理事國的各大國採取那個行動，本組織就要面臨

軍大的危槻。那種立場有害於法院的權力及國際秩序

的戮念，也是否認憲章所戚的聯合國宗旨。

一五．依據憲章弁言的紀載，本組織的一個主要

任務是｀｀欲免後世...身壓慘不堪言之戰禍''。只有強有

力的瞄合國繒能逹成那個任務，那個聯合國可以促進

世界秩序及腦際和平與安全，並在維持和平的行動中

使用聯合的力是。設法栽軍同時又攻擊和平組嚴的眞

正基礎，是戲不合理而又無用的。反之，大家必須雯

管齊下，一方面要努力裁軍，同時要鞏固噸合國。由

於科學及其他郡鬥的成就而獲得舉世．祚震的瞑家竟拒

絕接受共哥維持和平行動的莪務，那是令人非常失望

的。正當人颎日漸擔憂武器競夯，同時把希望寄託在

聯合國身上的時候，那個希認正在給那些圜家擊碎。

如果它們堅持那前立場，世界必須放楽維持秩序及和

干的一切希望。他不能相信較聰明的忠告竟不為人所

軍現。

一六．主要的是，拖欠聯合國緊急軍及瞄剛帳目

的款項應予付洁，如不級付，聯合囷就不能執行職務。
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他相信沒有任何會員國眞正想要毀滅本組鏃， 同時毀

滅人類生存的最後保證。弃普勒斯一類的小國特別盼

望聯合國繼旅存在，不但作爲各該小國生存的保證 ，

而且作爲人類的保障。他相信至今爲止，拒絕付款的

國家領袖會改弦易轍，他們的資任感及智惹會阻止他

們打碎人類的希望。

一七．未來的維持和平行動的款項如何籌措的問

頲須予審慎的考慮。有許多方法可以從世界各際人民

（以別於其政府）獲得捐款， 推行數目很小的特捐或印

花稅就是一個例子。那稚方法會有一個優點，就是可

使各闕公民面對贊助聯合圜的責任。那些可能性應儘

速予以探討。

一八 ． 他氕助決謫草案A/C.s/L . 760 and Add . 1-3 

及A/C.5/L．加。 決議草案 A/C.5/L.761 and Add.1 

and 2 and Add.2/Corr. I 及 A/C.5/L.763 and Corr. 1 

提案闆己經箴定一個綜合案文 (A/C.5/L. 767), 那些

提案因應予慶賀。他希望兩件決議草案可由壓倒的多

數通過，那種多數是信任聯合國的表示。

一九 ． Mr. ILIC（南斯拉夫）說，南斯拉夫政府賛

助聯合闞，這可由該國政府直接參加聯合關各項積極

目的的工作獲得證明。南斯拉夫相信緊急軍可以有效

地促使中東奐定和平 ， 因此該國派逍軍險參加緊急軍 ，

級付共對維持緊急軍所應攤付的費用，並將繼續採取

那些行動。在剛果危機開始時 ， 南斯拉夫苷經調派人

員，備供聯合國軍險指揮。但是，外閣人士的活勁促

使剛果的情勢惡化，南斯拉夫在一九六O年十二月八

日決定撤回其人員，因爲該國不擬擔負那些演變的査

任。雖然如此，南斯拉夫政府繼續表示硼切聯合國的

財政困難，例如該國酋緤贊助核准公債發行的大會決

箴案－·七三九（十六）。

二O．南斯拉夫代表郾相信，解決現有財政問題

的方法應該依據可以加強本組織作用的方針去尋求。

該代表團在表決徵求諦詢意見的決淄案時楽權，因爲

提送法院的問題顯然具有政治的注質。此外 ， 從與大

多數意見不同的法官意見中可以匿明 ， 鄧措維持和千

行動所需費用的整個問題絕對不是純屬法律的問題。

在那種憎形下，南斯拉夫代表團對於由法院寇見引仲

出來的羲務是否必然具有約束注一節，極爲懐疑。

二一．因此，南斯拉夫要在表決決瞄草案 A/C.5/

L.76o and Add.1 一 3 及折衷案文 (A/C.s/L.767)時栗

權，它們都是以諮詢意見爲根據的。該代表幽擬贊助

的且修正案(A/C.5/L.766) 。

二二． Mr. SOSROW ARDOjO（印度尼西亞）說 ，
委員會各委員意見的紛歧極爲顯著，因此他恢疑現在

是否可以覓致妥善的解決方法。覓致共同根據的希望

已經降低，因此籌措聯合國維持和平行動所需經費的

問題更加迫切。政治的因素促使各代表園壑持原有的

立蜴 ， 結果本組纖的財政問題愈形嚴靈， 袞際已經到

了威脅本組織生存的地步。正如秘嚇長在第九六一次

合議的陳述中所說的，一個在財政上崩潰的聯合國，

縱使事貿上它可在那種情形下苟延殘喘，它將爲一個

無能的聯合國。印度尼西亞和許多其他會員國一樣 ，

溧爲闕切那個問題。

二三．印度尼西亞決心履行其爲聯合豳會員臨的

臻務，因爲該圍相信本組織必須生存。該國也明白，忠

於本組織就使該國擔負集體的査任。印尼已緹綠納共

對聯合國緊急軍特別帳戶及聯剛專設帙戶的全部經

費，並於一九五六年遣派軍隊前往中東，一九六O年

逍派平瞼前往剛果 ； 該國決定在最近幾個禮拜內逍派

另一分隊前往剛果。印尼政府也已購買聯合國公債二

00,000美元。所有那些貢獻對於印尼一類的發

展中國家是一個重大的負擔，但是該國還是緣納那些

緹費，因爲該闍認爲錐持和干行動的費用是各會員國

的集體資任，同時該區希望聯合國受到尊風， 而且有

效。但是，該國並不贅同微求國際法院發表諳詢意見，

因爲那個問題不純粹是法律問題，因此該圀曾在表決

決議案一七三一（十六）時栗權。

二四．關於委員會現有的決瞄草案，大會雖然不

應採取損害國際法院威望的任何舉動，但是如果依照

決議草案 A/C. 5/L.76o and Add. r-3 的提議，朋文接

受諦詢意見，那個行動對於許多會員國 ，因而對於本組

織本身，也許會有非常軍大的影響。它也擔憂通過該草

案會引起適用憲章第十九條；鑒於反對該草案的各代

表固發表的陳述，他認爲最好不要堅持那點。難然印

尼代表團對於維持和平工作的致用是本組織的集體責

任一莘珌不懷疑，但是該代表園認爲那些費用不一定

自然而然地屬於憲章第十七條第二項的範圍，因此該

代表囤要贊助約旦提出的措詞。

二五．他認爲下列的原則適用於維持和平行動的

費用：那些費用應和經常預算分開鼬理， 並應採用特

殊分攤比額表；安全理事會常任理事國在本組織各會

員國集體·責任的體系內負有特殊的職責，最後 ， 對於

那些與此種行動特別有圍的國家的立場應予確認。綜

合案文 (A/C.5/L .767) 圜去了那些原則，那是使人失
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望的。那個案文雖然是各方遷就的結果，極足稱遁，但

是不幸那個案文沖淡甚至完全取消大會決謫案一五八

三（十五）正文第六段、決跟案一六一九（十五）正文第

五段及第七段及決議案一七三二（十六）正文第六段及

第八段所已確認的原則。

二六．他對決蹣草案 A/C.5/L.767 前文第三段的

投票須現約旦劉決議草案 A/C.5/76o and Add. 1-3 的

修正案是否通過或否決而定。闕於決議草案 A/C.5/

L.767 正文第四段，他問提案國是否有意使該段包括

可能適用第十九條規定。如果有此用意，他就不能投

票贊成該段。他與鹽個決箴草案所投的票將參照他所

提及的原則去決定。

二七． Mr. MOLEROV （保加利亞）冝申保加利

亞代表園曾投票反對大會決議案一七三一（十六）。該

代表團的立場和開始時一棟，是以兩個主要前提爲根

摭的：第一，憲章第七章已經規定從事維持和平行動

的一＿因此也規定了等措所需經戥的．一一一切必要指
南，因此謠詢意見是不必要的；第二，鍔楷緊急軍及

聯剛所需征炭的問題，主要是政治問題，法院根據憲

章第九十六條及共本身的規的第六十五條的規定，除

了對於完全扇於法律性質的問題可以發表意見之外，

對於任何其他問題是不能發表意見的。

二八．他贊同法國代表在第九六二次會謫發表的

意見，諮爲大會如果＇｀接受＂法院對於憲章的解釋，各

國就是承認法院對於某種問題的管轄權是有的束力

的，而聯合國憲章起草人曾明白地否認法院對於那些

問題有權處理。緊急軍是已故的秘書長根據大會第一

緊急特別屆會通過的決議案設立的；那些決議案無效，

因爲那些問題屬於安全理事會的權力範圍，而不屬於

大會的權力範圍。 侵略者應該支付就是爲了他們纔有

必要的維持和平行動所需的齊用，那是盡人皆知的國

際法原則。那個原則適用於緊急年。

二九． 設立聯剛是主管槻關一一－安全理事會一一

在一九六O年七月決定的，但是那個決定的宜施方式

違反憲章的規定，尤其違反第四十三條及第四十八條

的規定。已故的秘書長武斷地只諮某幾個國家造派險

伍前往剛果，整個的行勁是那個官員單獨地無視憲章

辦理的。有人已經一再證明，造成剛果局勢的責任落

在殯民國的身上，那些國家剝削剛果的財富，獲得范

人的利益。喵合國的行動如果依據憲章進行，那麼剛

果的人民現在就會安靜地專心建造他們新的國家，但

是由於殖民的擒謀，拍屈斯·魯孟巴先生已被謀殺，

聯合國正在面臨財政的危槻。費用甑由應負其査的殖

民國及卡坦加政府擔負。

三O．正如約旦代表在第九六四次會瞞所說的，

微詢法院的諦詢意見是危險的處理方法。保加利亞自

從入會以來，經常縞付經常預算的會費，但是該國完全

担級任何款項充緊急軍及聯剛所盤的戥用，那些費用

顯然不屬於第十七條第二項的範圍。諮詢意兄沒有法

律的根據，因爲那個意見違反憲章。他爲了那個理由，
要投票反對決議草案 A/C.5/L.76o and Add. 1 -3 的現

有案文。雖然約旦修正案並未完全符合保加利亞代表
園的意見，但是他擬投票贊成該修正案，因爲他熹許

約且所作的努力。

三一．他尙無時問徹底硏究綜合案文(A/C.5/

L.767), 但是保加利亞代表團的立場將以下述的因索

爲根捩：第一，憲章第七章對危害和平的行動規定了

一切必要的指南：爲了那個理由，籌款的最好方法是

遵照憲章的規定；第二，討論中項目的措詞方式是保

加利亞代表團不能接受的，該代表團不承認它架於粲

急軍及聯剛的費用負有任何責任；第三，前文第三段

提及法院緤詢意見，那是不能接受的；最後，由於維

持和干行動的性質隨蒼種種環境而不同，因此不能事

先決定蕊措未來行動所需罷費的任何方法。保加利亞

代表團關於其表決決議草案 A/C.5/L.767 的最後決

定，須視表決決議草案 A/C.s/L.76o and Add. 1-3 的

結果而定。

三二． Mr MORRIS（賴比瑞亞）說，的且修正案

是賴比瑞亞代表團完全不能接受的， 實際上乜是決議

草案 A/C.5/L.76o and Add.1 -3 所有提案際完全不

能接受的，因爲通過該修正案就和賴比瑞亞一向尊軍

國際法院的態度背道而馳。大會接受法院的意見，甚

至以不到全磴一致的可決票接受那個意見，而且以後

不能採取宜施那個意見的適當行動，也許是情有可原

的；但是如果大會只是＂備悉＂法院意見，而將本組織

最緊急的需要立卽儸之腦後一一修正案提案同的用意

似乎如此－那麼大家是永遠不能原諒大會的。不管

決議草案 A/C.5/L.76o and Add. 1 一3 將來可能産生何

種後果，大會現在必須接受法院的意見，那個意見給

予聯合國的前途一種希望。遲疑不決的時代已繯過

去，第五委員會必須立卽履行該委員會所擔負的顯明

責任。
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三三． Mr. SOW （馬利）欣然察悉各代表雖然強

調現有局勢的嚴靈，但是委員會各委員一致靈申其廚

本組織前途的信心：因此大家有理由希望， 委員會實

際能侈全體一致地職定適當的案文，從而促成工作小

組的工作。但是，各委員對於法院的諮詢意見是否對

各會員隣有的束力一節仍舊各執一詞。馬利代表團認

爲法院的意見是權威的意見，但無的束力；那些意見

的宗旨是要指示大會如何評誤問題的一切方面，因此

笞助大會逹成決議。大會既無權接受法院的意見，也

無權否決法院的意見；因此大會所應採取的行動是按

照若千代表的遣羣｀＇備悉＂那些意見。

三四．馬利代表團認爲爭端主要是政治的爭端。

誠然，各會員國依摭憲章第十七條的規定，已緹承允
翎措本組織的緤費；但是各會員國當然沒有承尤支付

侵略的費用。馬利代表團認爲，一九六一年二月二十

一日安全理津會決瞄案3 如經切實施行，那麼從是時

起，剛果早就已鏹恢復和平，現有的財政情形就永遠

不會發生。但是殖民國家的干預、外國傭兵的行動及

外國獨佔企業支持卡坦加脫離政策等等情形，已經有

效地阻止了安全理事會那個決議案及其他決譏案的質

施。鑒於那些政治的因索，馬利代表團必須贊成約旦

代表的意見，認爲各會員國有權顧及法院意見所根據

的純局法律因素以外的因素。

三五．因此，馬利代表團要投票贊成約旦修正案」

委員會各委員與於｀｀接受＂二字音設法作種種極爲不同

的解釋，懷疑大會宜否只＂備悉＂法院意見的任何代表，

鑒於那種情形，當然已經相信大會是只應｀＇備悉＂法院

意見的。他也要投票贊成經過如是修正後的決議草案

A/C.5/L.76o and Add.1-3；但是該修正案如未湎過，

他必須在表決決瞄草案 A/C.5'/L.760 and Add. 1 -3及

決蹣草案 A/C.5/L.767 時楽權，雖然他是贊同後一案

文的。

三六． Mr . ARBOLEDA（哥倫比亞）說哥倫比亞

政府一向認爲國際法院的意見是有約束力的，不管那

些意見是否符合哥倫比亞的利盎。對於現有的情形採

取相反的行動就是忽現世界最高的司法當局，損害法

院的威望，也許甚至促成聯合國的崩潰。因此，哥倫

比亞代表團不能接受約旦修正案，因爲該修正案含有

拒不承認法院意兄具有約束性的意羲。決議草案A/

C.s/L.76o :ind Add .1 -3 是對於秘書長向第五委員會

3 安全理事會正式紀錄．第十六年．一九六一年一月、二

月及三月份補編．文件S/4741 。

所作顛諮的圓満響應，呀倫比亞代表團要投票贊成該

草案現有案文。

三七．他熱烈地慶賀決瞄草案 A/C.5/L.761 and 

Add. 1 and 2 and Add.2/Corr.1 及 A/C.s/L .763 and 

Corr. I 的提案國，因爲各該提案國能侈提出一個粽合

案文(A/C.5/L.767); :哥倫比亞代表團也要贊助那個

案文。

三八． Sir Kenne t h BAILEY（懊大利亞）說，襖大

利亞代表團爲了下述的理由，要投票反對的且修正案

草案。第一，所提修正案的蕊調是，緊急軍及聨剛所需

的費用不應按照本組鏃的分癱費用去處理，不顧大會

曾在幾年的期間一再作了相反的決定，也不顧法院的

諮詢意見，認爲那些決定是符合憲章規定的。第二，

＂接受＂諮詢意見就是聽從法院的竟見，根據那個竟見

採取行動。但是大家從來沒有假定，採取那個行勳就

是等於承認法院的管轄櫛限有約末力。在現有的事件

中，如果法院認爲那些費用不是憲章第十七條第二項

範圍內的本組織衆用，那麼沒有代表會因爲許多會員

國抱有相反的竟見而指摘接受那個意兄。因此就視有

事件而言，檢討大會過夫關於分派那些費用的決定的

任何企圖就會顯出大會本身的自相矛盾，同時侮辱法

院。第三，通過約旦修正案就會大爲削弱大會關於縐

付緊急軍及聯剛分攤款額所未繳付的大宗款項的立
場，同時忽靦秘害長向委員會所作的緊急呼籲，秘書

長是要委員會參照法院的意見，採取一個等於辮聯合

國投信任票的財政決定。

三九．因此，筷大利亞代表團要投票査成決議草

案 A/C.5/L.76o and Add.1-3 現有案文，也要投票贊

成綜合草案(A/C..5/L.767)。

四0. Mr. DEMETROPOULOS（希臘）說，雖然

希臘代表團最初不願贊助決諾草案 A/C.5/L.76o and 

Add.1--3，但是該代表圍現在願意贊助該草案。第一，

希臘代表團認爲委員會既無攏接受法院的諮詢意見 ，

也無權否決法院的羚詢意見；縱使那個意見是錯誤

的，大會也無軍新提出業經最高國際可法當局解決的

法律問題的權力。縱使大會必須採取一個不可能採取

的步際，推翻其微求法院意見的原有決議，那個意見

仍舊存在，法院的權力絕對沒有減少。

四一．可能使他遲疑不肯贊助決蹣草案 A/C.sj

L. 76o and Add. 1 -3 的另一理由是，各代表團顯然認

爲那個案文有種種不同的意義。若千代表認爲接受綵
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詢意見的意羲只是不拒絕那個意見，而其他代表團則 指南的原則。那種步驟是必不可少的，其目的不是要

認爲決瞄草案的意義是贊同那個意見；遠有其他代表 保護法院的威望，而是要保障大會本身的桃力。

則認爲接受那個意見就是給予那個意見原來所無的約
四三關於決議草案 A/C.5/L.767, 他稱讚産生

束力垃。但是，大會雖然可以決定採用那個意見的實
體，卻無權採取那種行動。 那個案文的折衷稍神，那個橢神打開了解決分配維持

和平行動所需費用的棘手問題的途徑。

四二．因此，大家可以霑出，希臘代表團是因爲

決議草案 A/C.5/L.76o and Add. t -3 的反對者所提出

的論據而贊助那個草案，而非因爲贊助該草案者所提

出的論據而贊助那個草案的。他只是在颮取有些代表

引證法院少數法官的異議以圖破壞多數法官的意見之

後， 只是在目擊有人企圀破壞少數人服從合法組成的

多數的民主原則一一因爲採取相反行動的結果就會造

成暴政一一之後，纔認清大會必須正式接受謠詢竟見，

其目的不是要使那個意見夏有權威，而是要用盅是明

晰的方式證宜大會仍苞忠箕奉行其至今爲止作爲行爲

四四． Mr. FENOCHIO（墨西哥）說，墨西哥和許

多其他拉丁美洲國家一樣，早就主張像騸岡IJ及緊急軍

一類維持和平行動所支出的戥用不是憲章第十七條第

二項範圍內的本組織緇費。墨臨哥代表團雖然認爲法

院的諮詢意見沒有的束力，但是墨西哥向來遵守國際

法，將國際法當作最後的指南，而且相信大會對於現冇

的事件惡該接受法院的意見。因此墨四哥代表團要贊

助決議草案 A/C.5/L.760 and Add.1-3 的現有案文。

午掞一時禾五分歆令

第九七三次會議

-九*..::.年 +.:::.n+.:::. 日呈期三午4支三時..::.十五分紐约

主庫： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

蹦程頃目六十四

會員國對於籥供聯合國緊急軍及本組織

在喇果的行動所需費用，根據聯合國

憲章所應盡之義務：國際法院諮詢意
見(A/5161 and Corr.I, A/C.5 /952, A/ 

C.5/957, A/C.5/L.760 and Add.1-4, A/ 

C.5/L.766 and Add.1, A/C.5/1.767 and 

Add.I）（續前）

-~ . Mr. MAHMOUD （阿拉伯聯合共和闐）說，

他不擬痲新陳述他反對決議草案 A/C.5/L.76o and 

Add.1-4 的理由。自從他上次發言以來， 已有新的捉

案提出了：的且甘經提出一件修正案(A/C.5/L.766

and Add. 1) , 共後復有四個其他代表團加入爲提案

臧主張將決職草案A/C.5/L.160 and Add.1-4 正文

的＇＇接受＂字棟改爲｀｀備悉＂字樣。他本人認爲那個修正

案十分有理，因爲第五委員會嫵權斷定國際法院諦詢

意犯的寅碴。此外，的且提出的方式較爲符合大會以

前的慣例。沒有人忽視法院意見；但是他覺得最好不

蹦那個意見引起如是多的爭論。大會如果｀＇接受＂法院

的意見，它就行使了憲章所未規定的權力。

二．共他兩件決識草案(A/C.o/L.761 and Add.1 

and 2 and Add.2/Corr. I 及 A/C. 5/L.763 and Corr. I) 

的提案國已經同意提出一件新的聯合案文(A/C.5/

L.767 and Add.I)。不幸他在那個案文中找不出十九

個拉丁美洲國家決議草案(A/C.5/L.763 and Corr. r) 

所裁有的若干寶賚意見而且那個案文亦未反映出同樣

的諒解稍胂。他本來希望那個案文多多顧及侵略受害

國家的情況； 但是新案文某至把拉丁美洲各國提諝審

議的會員園分攤費用標準都圜去了。因此，所擬設立

的工作小緝便夹失了非常有用的指南。雖然如此，他

仍希望新案文可以顧及決議草案 A/C.5/L.763 and 

Corr. I 正文第三段所提及的因菜。

l 聨合國之若干戥用（憲章第十七條，第二項）， 一九六二

年七月二十日諮詢意見： 一九六二年國際法院輟告害，第一五

一頁，經以秘書長節略(A/5161 and Corr.1)轉致大會各會
員國。
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三． Mr. MHEDHEBI （突尼西亞）說，突尼西亞

願意接受法院意見，不全是因爲要向法院表示其應得

的奪熏，而倒是因爲要表示突尼西亞贊同那個確認集

體責任觀念的法律原則。說朋了那一點之後，突尼西亞

便要贊助各方面的種種努力，把用同一方法來處理臨

時和經常費用的反常慎例廢止。新決議草案(A/C.s/

L.767 and Add. 1)似乎有點過於含糊及缺乏信心；但

是他認爲聯合國行政及預算緄序十五國審崟工作小組

必須再度舉行會啟，覓致一個可由各會員國一一共中

大半都是新典的發展落後國家－一接受的解決方法。

四．他要投票贊成決議草案 A/C.s/L.76o and 

Add.1-4 及 A/C.5/L.767 and Add. I; 他很抱歉他不

能贊同不提出鋅法來解決委員會當前這個軍大問顆的

任何案文。

五． Mr. MARQUES SERE （烏拉圭）說，烏拉圭

代表團贊成主張接受國際法院意見的決議草案 A/

C.5/L.76o and · Add.1-4, 不能贊助修正案 A/C.5/

L.766 and Add. I 0 誠然，正如約旦代表所說，如將反

嶽票的數目減至最低限度，就可增強法院的威信。但

是他認爲如將｀｀接受＂字樣改爲｀｀備悉＂字樣，大會似乎

就含有否決法院意見之意。大會請求法院提出諳詢意

見，就已經延遲了作決定的時間；現在那個時問已經

來臨。法院意見如澶否決 ， 本組廠起至還要冒更大的

危險；事實上，本絹鏃進行維持和平的行動時，非指

望各會員國的支持不可。本組熾不能變成一個單純的

樺論會。接受法院的意見乃是防止各國擅自髓意解釋

憲章的唯一方法。烏拉圭爲了那個理由，要投票贊成

決蹣草案的原案文。

六． Mr. EL-FARRA （的旦）在感謝那些會同的

旦提出文件 A/C.5/L. 766 and Add. I 所峨修正案的國

家後說，正和若千代表發表的意見相反，那個修正案

並沒有引起任何問題。修正案是以三個原則爲根據

的。第一，法院已緹發表諮詢意見，如將那個意見當

作具有法律力量的判決宙，就艱免造成危險的先例；

第二，修正案的目的絕對不是要謀求少數囪家的利

盒錮反而是要保障法院的威信及權力，如將決瞄草

案 A/C.s/L.76o and Add. r -4 的現有案文提付表決，

而許多國家都投票反對該草案，那麼法院的威信及權

力就會受到靈大的威脅；最後，若千代表曾說修正案

違反了聯合國的傳統，那個意見是不正確的。誠然，

大會從來沒有建瞄採取利法院意見截然相反的措施。

但是如把大會不得不對法院意見表明態度的一切案件

檢討一下，就可知這大會酮於兩個案件曾經察悉法院

意見；對於一個案件首經接受法院意見；對於另一案

件首經建議各國以法院意見爲指南；對於另一案件，

曾於顧及法院意見之餘，授權秘書長 . ..等等；另外對

於一個案件，則會通過一件決瞄案，甚至根本沒有提

及法院意見。由此可以濯出修正案的措詞絕對不是苹
命性的。的旦代表溷希望各會員國在未表決那個案

文前，把這個問題的一切方面審恨地檢討一下。

七． Mr. SUGAIR （沙烏地阿拉伯）說，沙烏地阿

拉伯向來都習履行共對本組織的財政羲游，但就若干

爭論紛紜的政治問題來說，它在財政方面卻不無保

留。緊急軍與獅剛的設立便是若干會員國朋顯地進行

侵略行動的結果，所以應由那些會員國負起那些行動

的全部責任。沙烏地阿拉伯極端辱噩國際法院；但是

它認爲決瞄草案 A/C.5/L.76o and Add. 1-4 的原案文

不符合憲章的宗旨及原則，因此它要贊成修正案。

八． Mr. HASRAT （阿富汗）說，從司法的觀點

來說，阿富汗代表圏非常尊重法院的意見，但是法院

的意見純粹是諮詢性質的，因此對於大合絕斟沒有拘

束力。法院對於分攤中東及剛果行動費用的問題並未

採取任何立場。法院也未計及那個間題的政治方面 ，

可是那些方面卻是各會員國所不能忽視的。而且自從

一九六二年七月二十日一一法院發表意見之日一以

來 ， 已有一個非常珮要的新因素發生：秘書長提出了
一個解決剛果問題的折衷計香lj ' 2 目前正在審議中。最

後，大家應該注意 ， 至今爲止法院的管轄只有三十九

個國家接受，而且也只以它們提詁法院作拘束性判決

的特別案件爲限。俄有上述種種悄形，大會不應採取

倉卒的決定，而只應鑒悉法院的意見 ， 以便在第十八

屆會繼稹審議那個問題。因此阿富汗代表團要贊助

修正案。聯合國大部分的會員國都是正在發展中的國

家 ， 必須支出寵大費用，以求進展。強迫那些國家在

緋持和平行動方面擔負過分龐大的財政峩務是不能解

決本組織的財政困難的。基於那個理由，將來爲了研

討那些問題而設立的工作小組應該擬訂一個籌措那些

行動所需炭用的新分攤比額表，同時要極力顧及各會

負曉的財政困難及能力以及那個問題的政治因索。

九． Mr. MALHOTRA （尼泊爾）說，大家對於這

個棘手的、嚴靈的問題應該採取何種政鏡 ， 尼泊爾代

2 參閱安全理甲會正式紀錄，第十七年，一九六二年十月、
十一月及十二月份補編，文件 S/5053/Add.13。
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表園從來沒有任何疑問，而且向來都把立場說得很明
自。第十六屆會時，起至遠在委員會未決定微求國際

法院諮詢意見之前，尼泊爾代表團就目說逕，它認爲

那個措施不會有何成就，因爲法院的答覆必然會不顧

這個問題的政治方面，所以不論從那一稱意綫說， 都

只會使問題更加複雜。剛果的行動已經拖延了很久，

而且仍在拖延中， 完全沒有結來的象徵，祗憑那一點，

就可見這個問題必然是有共政治方面的。尼泊爾代表

園在第十六屆會熟心地投票贊成了擴出必需的經齊充

作那些行動之用，同時還熱心地投票贊成了核准發行

聯合國公債的決瞄案一七三九（十六），當時它會希望

那些行動不會在一九六二年六月三十日以後綴縮進行

下去。但是現在剛果的局勢並未改曾，那些行動仍在

監續進行。在這種種情形下，由委員會討論适個問題，

像它現在事實上所做的那棵，當然是不利的，何況法

院尉於尊措維持和平行動費用的集磴袞任原則這個苯

本問題所發表的意兄，只以剛果及中東行動爲限，所

以尤其不利。爲了同樣的理由，顯然決議草案 A/C.5/

L.76o and Add.1-4 也是可以反斟的。因此，那些持

異議的代表團對於剛果行動結果經常表示關切，生怕

那種情況會無限期地拖延下去，原是可以瞭解的。第

五委員會及決議草案 A/C.5/L.76o and Add.1-4 各提

案國雖然設法挑出並适調集體負責誨描剛果及中東行

動經喪原則的法律方面，但是大家必須認消若千代表

圃卻不能將那種局勢的物質及政治實況區諸腦後，因

爲那些宜況是不可忽現的。爲了那個理由， 目前也許

不倨不是討論集體負責誨措緊急軍及聯剛經費那個基

本原則的最適當時機而且不是討論集體負萁靄措所

有維持和平行動經費那個苯本原則的最適當時機。那

個原則已緇隠含在憲章第一條所規定的本組歙宗旨內

面。

-o. 尼泊爾代表團認爲當務之急是立卽覓致一

個解決剛果問題本身的方法。秘書長在其就職瀰說

（梯一一八二次全體會蹣）中強調了他與這個問題的裸

切關恨。剛果行勁一旦完成，卡坦加的脫離問題一旦

解決得使各會員國均能普遍滿意，那時的氣氛一定就

更宜於解決整個鋂措維持和平行動經費的棘手問題。

委員會現在據有的法院誼詢意見，只與緊急軍及聯剛

的費用有關。

－－．不管任何一個維持和干行動的價值如何，

尼泊爾代表囤倒很信任由聨合國來採取維持和平行動

的原則。尼泊爾是沒有任何軍邛力歪的小國， 該區政

府對本組織有信心希望它能保存和平並保障所有各國

特別是小國的檔利及主權。尼泊爾是本組織的會員

國，贊成了憲章的原則，因此該國和所有共他會員國

一樣，覺得自己必須依照憲章第二條的稍胂，在原則

上弇風所有聯合國概關的決定。尼泊爾在第十六屆會

表示反與微求法院「和詢意見的主張時，曾罷充分說明

它在那一方面的立場，並首聲明該國必將竭力忠宜遵

行大會的決議，盡力履行其對本組織的一切羲務，包

括財政性質的義務在內。

一二．尼泊爾代表團對於委員會幾乎所有委員國

以及法院謀詢意見都接受該代表團在第十六屆會所提

出的主張一點，表示歉迎。依據那個主張，將維持和

平行動的費用分攤於各會員國時必須根據一個特別的

分攤比額表，不僅純粹爲了經濟的理由，而且因爲侵
略｀｀受害國＂的財政責任不能和他國的責任相同，尤其

不能和所罪｀｀侵略＂國的萁任相同。那個原則也是基本

的原則，但是尼泊爾代表圈認爲那個原則不一定和斜

措維持和平行動經費係屬集體責任的造本原則衝突，

而且通過一個特別分擁比額表，規定侵咯｀＇受害國＂完

全免予綠納費用，＂侵略國＂繳納較大費用，有時甚至

搵納全部的費用，就可同時把那兩個原則保存和調和

起來。所定的維持和平行動戥用特別分攤比額表，不

必每次都全郡加以更改。只須依據每次的情形，將若

干國家的分攤比額更改就行。

一三．如果大會認爲必須立卽通過一件關於法院

諮詢意見的決蔬案而不願等待剛釆事態的好轉，那

麼尼泊爾代表圄倒希望決議草案 A/C.5/L.76o and 

Add. I 一1.J.的提案國修正其提案，表朗各會員關對於一

切維持和千行動費用負有集體責任的基本原則，並明

文確認製訂特別分攤比額表來分派那些費用的必要。

那兩個原則密切相關，不應分開。但是他不擬在當前

遹個討論階段提出任何修正案，並將依據他所提出的

蕊本原則投票。

一四．醐於決職草寀 A/C.5/L.767 and Add. 1, 

他提譏在正文第二段(a)分段＂安全理事會＂字樣與｀｀理

事國＂字樣間增列｀｀常任＂字樣。至於正文第二段(b)分

段，他認爲過於含糊。照他的解釋，該分段似乎係指

他所引謹的第二個原則，換句話說，係指裝訂特別分

攤比額表來分攤維持和平行動費用的必要而言。

一五 ． 主席將決議草案 A/C.5/L.76o and 

Add. I 一4 的修正案 (A/C.5/L.7必 and Add. I)提付表

決。
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含．烴舉行港名表決。

主庠抽籤決定，句紐面品洁先表決。

节成渚：波蘭、羅馬尼亞、沙烏地阿拉伯、蘇丹、敍

利亞、烏克蘭蘇維埃肚會主該共和國、蘇維埃社會主義

共和園喵邦、阿拉伯聯合共和國、也鬥、南斯拉夫、阿富

汗阿爾巴尼亞、阿爾及利亞、比利時、保加利亞、白俄
羅斯蘇維埃肚會主袈共和國、古巴、捷克斯拉夫、幾內

亞、匈牙利 、 印度尼西亞、伊拉克、的且、利比亞、馬逹加

斯加、馬利、蒙古、摩洛哥。

反對者：紐西蘭、尼加拉瓜 、奈及爾、奈及利亞、挪

威、巴基斯坦、巴拿馬、巴拉圭 、秘魯 、菲律賓、盧安逹、

塞內加爾、瑞典、坦干伊喀、泰國、千里逹及托貝哥、土

耳其、大不列顛及北愛爾閽聯合王國、美利堅合衆國、
上伏塔、烏拉圭、委內瑞拉、阿柢廷、渙大利亞、奧地利、
玻利維亞、巴西、柬埔寨、喀麥隆、加拿大、智利、中國、

哥倫比亞、剛果（雷堡市）、哥斯大黎加、賽普勒斯、丹
麥、多朗尼加共和國、厄瓜多、薩爾瓦多、馬來亞聯邦、

芬蘭、希臘、瓜地馬拉、海地、宏都拉斯、冰島、印度、伊

朗、受爾闐、以色列、殺大利、象牙海岸、牙買加、日本、

寮國、賴比瑞亞、磁森堡 、茅利塔尼亞、墨西哥、荷闕。

素秕考 ： 索馬和亞、南 非、西班牙、多哥、突尼西

亞、緬甸、中非共和國、錫OO 、逹荷美、衣索比亞、法闓

西、迦納 、黎巴媒、尼泊爾。

修正索(A/C.5/L.766 and AJJ.z) >1J.*+-柔對

.::.+,、柔 丕洪， 紊摧渚十四。

一六．土席將決議草案 A/C.5/L.7oo and 

Add.I 一4 提付表決。

一七． Mr . SOSROWARDOJO （印度尼西亞）請

求分別表決決議草案各段。

前文第一段以上十九柔對禾通過，素碓渚.::.+

一o

. 
。

前文第.::..f文以八十.::..祟針零通過，紊根渚.:;..+

前文第三段以＇、十票對十.::..栗通過，紊推渚十

- - 。
根據象身海岸代表69請求， ，極將洪氓乒者正文舉

行＇呂名求．決。

主席抽籤決定，由索馬利亞古先表泱。

清成渚；索馬利亞、瑞典、坦干伊喀、泰國、多哥、干

里逹及托貝哥、突尼西亞、土耳其、大不列顯及北愛爾閽

聯合王國 、美利堅合衆國、J:.伏塔、烏拉圭 、委內瑞拉、

阿富汗、阿根廷、澳大利亞 、奧地利、玻利維亞、巴西、緬

甸、柬埔寨、喀麥隆、加拿大、錫蘭、智利、中國、，哥倫比

亞、剛果（布拉薩市）、剛果（雷堡市）、哥擷大黎加 、芥普

勒斯、逹荷美、丹麥、多明尼加共和國、厄瓜多、薩爾瓦

多、馬來亞聯邦、芬蘭、加彭、迦納、希臘、瓜地馬拉、海

地、宏都拉斯、冰島 、 印度、伊朗、愛爾蘭、以色列、義大

利、象牙海岸、牙買加、日本、寮國、黎巴嫩、賴比瑞亞、

盧森堡、茅利塔尼亞 、墨西哥、尼泊爾、荷蘭、紐西蘭、尼
加拉瓜、奈及爾、奈及利亞 、挪威、巴莘斯坦、巴拿馬、巴
拉圭、秘魯、菲律賓、盧安逹、塞內加爾、獅子山。

反對者：南非、敍利亞、烏克蘭麻維埃社會主義共

和國、蘇維埃社會主義共和國聯邦、阿爾巴尼亞、保加

利亞、白俄羅斯蘇維埃肚會主義共和國、古巴、捷克斯

拉夫、法蘭西、匈牙利、的旦、蒙古、波閩、羅馬尼亞。

卡根渚：西班牙、蘇丹、阿拉伯聯合共和國、也鬥、

南斯拉夫、阿爾及利亞 、比利時、中非共和國、衣索比

亞、幾內亞、印度尼西亞、伊拉克、利比亞 、馬達加斯加、

馬利、摩洛哥、沙烏地阿拉伯。

洪故羊者A/C.5/L.760 磾d Add . 1-4 正文以士十

面票封十王票通遏，佘橄渚十上。

一八． 主席 將決箴草案 A/C.5/L . 76o and 

Add.1-4 全文提付表決。

當綠舉行唱名表洪。

主席抽籤決定，由紐西稱首先未決。

济成考：紐西蘭、尼加拉瓜、奈及爾、奈及利亞、挪

威、巴菇斯坦、巴拿馬、巴拉圭、秘魯、菲律賓、臨安逹、

塞內加爾、獅子山 、索馬利亞 、瑞典 、坦干伊喀、泰國、多

哥、千里達及托貝哥、突尼西亞、土耳其、大不列頲及北

愛爾面聯合王國、美利堅合衆國、上伏塔、烏拉圭、委內

瑞拉、阿富汗、阿根廷、泱大利亞、奧地利、玻利維亞、巴

西、緬甸、柬埔寨、喀麥隆 、加拿大、錫蘭、智利、中國、哥
倫比亜、剛果（布拉薩市）、剛果（雷堡市）、哥斯大黎加、

賽普勒斯、逹荷美 、丹麥、多明尼加共和國、厄瓜多、薩

爾瓦多、馬來亞噸邦 、芬閑、加彭、迦納、希臘、瓜地馬

拉、海地、宏都拉斯、冰島、印度、印度尼西亞、伊朗、愛

爾蘭、以色列、羲大利、象牙海岸、牙買加、 13 本、寮國、

黎巴媺、賴比瑞亞、盧森堡、茅利塔尼亞、墨西哥、尼泊

爾、荷蘭。

反壹t者：波蘭、羅馬尼亞、沙烏地阿拉伯、南非、敍

利亞、烏克蘭蘇維埃肚會主義共和園、蘇維埃壯會主義

共和國聯邦、也鬥、阿爾巴尼亞、保加利亞、白俄羅斯蘇
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維埃肚會主義共和國、古巴、捷克斯拉夫、法蘭西、匈牙

利、的且、繳古。

舌栱者：西班牙、蘇丹、阿拉伯聯合共和國、南斯

拉夫、阿爾及利亞、比利時、中非共和國、衣索比亞、幾

內亞、伊拉克、利比亞、馬逹加斯加、馬利、摩洛哥。

決議羊索 A/C.5/L.760 and Add. z -4 仝文以十十

五票計十士柔通過，素摧渚十四。

一九． Mr. BOUDJAKDJI （阿爾及利亞）解釋投

票理由說， 他認爲委員會現在已經逹到了本來應該是

辯論起熙的地方。事＇直上，面要之點是覓致如何笛措

維持和平行動經費的方法。軍新設匿工作小緝是朝活

那個方向前進的第一個步琛。但是他對於新決議草案

(A/C.5/L.767 and Add.1)和他絮於剛饞通過的決議

草案有同櫟的保留，因爲他認爲法院的鎝詢意見被用

錯了。此外， 新決議草案沒有給予工作小組足侈的伸

縮性，而且那個案文還有若干弱點。尤其是那個案文

沒有任何一處提及燄侵略受害國完全免繼維持和平行

勛費用的可能。率獃上， 兩件決瞄草案都載有阿爾及

利亞代表囧不能貿叻的一個提瞄，將過去的費用及未

來的費用用兩個不同的楔準來計算。爲了那個理由，

他要請求將決議草案 A/C.5/L . 767 and Add.1 正文第

二段(d)分段單獨表決，因爲該分段提及了本組織會

員國的集體財政責任。

二0 . Mr. GANEM （法蘭四）說 ， 他願意解釋法

圜代表團在表決修正案(A/C.5/L.766 and Add.1)時

的投票理由。法國代表團最後蜀定該修正案並未把決

瞄草案 A/C.5/L.76o and Add. 1 -4 的案文弄得與該代

表園本身的立場十分接近。法國代表園本來希望大會

不但察悉法院的諮詢意見，而且察悉若干法官所提出

和同一文件所轉战的個別意見、保留和異議乩該代裴團

希望工作小組會顧及諾詢意見中的那個重要部分。最

後，他認爲從法國代表團的法律立場及其在第十六屆

會對決議案一七三一（十六）所提修正案的意義3滔來 ，

該代表團所投的票似乎是合理的。

二一．鄭寶南先生（中國）說，他完全瞭解的旦
代表提瞄大會察悉法院意見的理由，但是他擔憂那件

修正案含有中國代表園所不能贊同的消極意羲。中國

代表團接受法院的謀詢意見，表示它森軍國際事務

方面的法治，不過它認爲宜施那個意見是會引起問題

3 大會正式紀錄，第十六屆會，附件，踏程項目六十二，

文件 A/L.378 。

的。關於那點， 他認爲必須制定分攤維持和平費用的

特別比額表，把一切有關因素都顧到。

二二 ． Mr. AGHNIDES （行政及預算問頲詭詢

委員會主席）說，關於決議草案 A/C.s/L.767 and 

Add.I 正文第一段規定工作小組應與＂行政及預算冏

題諮詢委員會...相檄諜商..."從事研究一器，他願

意把它的解釋限制一下。根據大會幾個措詞類似決議

案的實施緄驗來石，諮詢委員會認爲工作小組與諦詢

委員會舉行聯席會議不會産生圓滴的結果。如果舉行

那種會議，諱詢委員會委員具有的職權實際上和工作

小組委員相同，而大會的用意卻並非如此。再者，諱

詢委員會委員只能表逹個別的意見，而不能表逹諦詢

委員會的意見。最後，如果諉詢委員會明白墬個工作

小組討論的結果，那麼該委員會所表示的意見，在範

圍上就可廣泛一點。

二三．除了非常少數的幾個例外，至今爲止所採

用的程序如下：先由專爲硏究某問題而設的工作小組

進行討論，面至得到若干結論爲止，然後由諮詢委員

會審議那些結論並提供意見。在若干特殊的情形下，

工作小緝主席曾函前諾詢委員會對某一特殊問題發表

意見，諦詢委員會則用書面提出答覆。至今爲止， 有

朐各方均認爲兩個工作方法很妥善。從法律的觀點項

來，那兩個力法還有避免權限典萁任混淆的優黜，使

大會可以明白地瞭解各該槻關在協同達致決議時所發

生的作用。

二四．在召開這個擬設工作小組會議的同時，也

召閼諮詢委員會，期望最後可以口頭或書面將若干

問題提送委員會，那是沒有意莪的。最好按照慣用的

方法，由工作小組將其工作的進度題時通知諦詢委

員會， 讓謀詢委員會相极開會，以解答工作小組所提

的問題。不知他那個解釋是否符合決蹣草案 A/C.s/

L.767 各提案國的用意， 碁願巴西代表見告。

二五 ． Mr. SILVEIRA DA MOT A （巴西）蹬實

那個解釋符合提案國的用意。

二六 ． Mr. KITTANI （伊拉克）記得他曾諝求單

灝表決決議草案A/C.s/L.767 and Add. t前文第三段，

也會請求單獨表決正文第四段。

二七．主席將決瞄草案A/C.s/L.767 and Add. r 

前文第三段、正文第二段(d)及正文第四段分別提付表

決。
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前文第三段以七十四柔對十四柔通過，全杖渚十

面。

正文第..::.段(d)以十十五票對十六票通過，舌擢

者十.::.o

正文第四找以七十.::.票計十五票通過，紊根渚十

四。

二八 ． 土席將決議草案A/C,5/L.767 and Add.1 

全文提付表決。

當超舉行嗝名未洪。

主席抽籤洪定，由面璵牙肴先表洪。

蒨成考：西班牙、瑞典、坦干伊喀、泰國、多哥、干

里逹及托貝哥、突尼西亞、土耳其、大不列顛及北愛爾

蘭聯合王國、美利堅合衆國、烏拉圭、委內瑞拉、阿富

汗阿根廷、溪大利亞、奧地利、玻利維亞、巴西、緬甸、

束埔寨、喀麥隆、加拿大、中非共和國、錫蘭、智利、中
國、哥倫比亞、剛果（布拉薩市）、剛果（雷堡市）、哥斯大

黎加、賽普勒斯、逹荷美、丹麥、多明尼加共和國、厄瓜

多、薩爾瓦多、衣索比亞、馬來亞聯邦、芬蘭、加彭、迦
納、希臘、瓜地馬拉、海地、宏都拉斯、冰島、印度、印度

尼西亞、伊朗、伊拉克、愛爾蘭、以色列、義大利、象牙海

岸、牙買加、日本、寮國、黎巴嫩、賴比瑞亞、成森堡、茅
利塔尼亞、墨西哥、尼泊爾、荷蘭、紐西蘭、尼加拉瓜、奈

及爾、奈及利亞、挪威、巴基斯坦、巴拿馬、巴拉圭、秘

魯、菲律賓、嚴安逹、塞內加爾、獅子山、索馬利亞。

反計者：烏克蘭蘇維埃iii:t會主綫共和國、蘇維埃

肚會主義共和國聯邦、阿爾巴尼亞、保加利亞、白俄羅

斯麻維埃肚會主踐共和國、古巴、捷克斯拉夫、法蘭四、

匈牙利、馬逹加斯加、蒙古、波蘭、羅馬尼亞、南非。

紊橄者：蘇丹、敍利亞、阿拉伯聯合共和國、也門、

南斯拉夫、阿爾及利亞、比利時、幾內亞、的旦、利比亞、

馬利、摩洛哥。

決成羊希A/C . 5/L.767 dnJ AJJ．互全文以七十＇、

柔對十四票遠適，紊根者十...::.O

二九． Mr. TARDOS （匈牙利）希望知迢秘書長

對於剛纔通過決蹣草案所牽涉的經費問題， 曾否提出

報告。

三0. Mr. TURNER （財務主任）說，決議草案

會使會議事務部增加若干工作，但是絕對無須特別爲

此指撥罷費。 因此委員會可在線告書內通知大會，說

決議草案不會涉及經費問題。

三一 ． Mr. RAMAHOLIMIHASO （馬逹加斯加）

說，他在表決決瞄草案 A/C.5/L.760時楽權，因爲他

認爲法院意見不能視爲具有強迫的效果，因此大會

只應察悉該項意見。此外所採用的程序也有點不合正

規，因爲沒有人授權大會採納一個外界棟檔的意見，

來支持其對憲章第十七條及第十九條解釋方面的立

場。

三二．馬拉加西代表團投票反對了決議草案 A/

C.5/L.767，因爲該決議草案的明文及意旨均未規定任

何恢復和平的行動；該決議草案只與馬拉加西代表團

向來反對的剛果苹事行動有問，共實該決箴草案倒應

該洒軍須要的肚會工作。

三三． Mr . CHERNYSHEV （盛維埃社會主義共

和國聯邦）說， 他首投票贊成修正案 A/C. .5/L.766 and 

Add. I 及對決瞄草案A/C.5/L.760 and Add. r-4 及 A/

C.5/L.767 and Add, 1, 因爲那兩件決議草案有損聯合

國的威信及權力。那些草案可使對中東及剛果行勱負

有文任的侵略者卸除其對行爲後果的責任，從而鼓勵

他們繼綰採取同樣的途徑。因爲剛果及中東行動的罰

始和進行是違反憲章的，所以尋軍憲章的蘇喵不得不

投票反對那兩件決議草案。盛聨不接受未負侵略責任

國家應負財政資任的原則，不擬捐助那些行動的費用，

認爲那個炭用須由殯民主義的佞略者擔負。

三四． Mr . KITTANI （伊拉克）說，他雖然習對

決職草案 A/C.5/L.767 案文中的若干段提出許多保

留，但是他遠投票賛成了該草案。伊拉克代表團本來

願意委員會核准決議草案 A/C..5/L.763 and Corr. I ，因

爲那個草案給予工作小組較大的自由，但是現在那件

決議草案藪然已緤撤回，因此該代表團認爲最好逛是

核准一個案文一~縱使是一個不完善的案文－一一設蹴

一個研究那個問題的工作小緑，而不完全放栗設法解

決這樣一個軍要問題的努力。

午技五時＝·十五分甑令
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第九七四次會議

一九六二年十;:..月十三日星斯四午前十一時紐紛

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

丈件 A/L.410 and Add.1 內就譎程項目二

十五＊所載決議草案所涉鏗費問題 (A/

C.5/962) 

－．主席說，依據大合議事規則第一百五十四
條的規定，第五委員會要對文件 A/L.410 and Add . 1 

內載決議草案所牽涉的經獵問題向大會提出報告。該

草案與准許殫民地國家及民族獅立冝言質旋情形特設

委員會一九六三年度的擴大組戢及特別任務規定有

賜。秘書長在其報告宙 (A/C.5/962)第四段提出了一

五0,000美元的概算。

二． Mr. AGHNIDES （行政及預算問題諦詢委

員會主席）口頭提出謠詢委員會報告苫 ， 1 內稱該委員

會不能同意秘書長的級算，因爲它無從加以評價。因

此諮詢委員會建議，通過決議草案以後所引起的費用，

只應依據臨時及非常戥用決諮案的規定，在事先微得

諜詢委員會同意後支付。

三． Mr. QUIJANO（阿根廷）對於未將諮詢委員

會報告霜分發前就詰委員會採取決定一事，引以爲憾。

他認爲新設立的特設委員會是本組織最軍要的輔助槻

關之一，共會識應於會所舉行，以免根據臨時及非常戥

用決識案支付費用。倘若特設委員會被詁訪問若干國

家，他相信秘書處會顧及大會決瞄案一二O二（十二）

正文第二段 (e) 分段的規定，遇聯合國掞關在其固定

會所以外舉行會議時，由東造國政府擔負共所需的額

外費用。

四． Mr. KITTANI （伊拉克）說，決職草案A/

L.41 o and Add. 1 規定：第一，將特設委員會的委員

名額從十七名增至二十四名；第二，要特設委員會擔

負其他的任務。現在第五委員會盧於困難的地位，因

爲它所要審議的經費問題，與特設委員會尙未決定的

工作方案有關。唯一估定秘留長概算的楓睺是特設委

＊准許殖民地國家及民族獨立宜雷之箕施情形：大會決議

案一六五四（十六）所置特設委員合戟告耆。

1 後來作爲文件 A/5348 分發。

員會在一九六一年內的費用。那項費用計逹一二五，

000美元，主要是旅費及生活津貼，不但包括各委

員而且包括許多職員的旅費及生活津貼在內。秘書長

提出一五0,000美元的的略概數時，曾盡力奉行第

五委員會關於臨時及非常我用和關於瘞藍避免提出追

加概算問題所發出的訓示。但是因爲沒有關於特設委

負會計劃的任何情報，又鑒於本屆會結束前剩餘的時

間茜短，所以他不得不勉強同意諮詢委員會的建職。

五． Mr. BRADY （加拿大）說，秘書長在沒有得

到閽於新特設委員會工作方案及請詢委員會折衷解決

辦法的情鎄時設法提出了一個概算，加拿大代表團碁

爲欣慰，但是由於缺乏詳細的概數，缺乏文件編燄所需

間接費用的數字，以致無法仔細加以研究， 他深引爲

憾。加拿大代表園皙同將各種委員會職査移交特設委

員會的意見。 但是特設委員會的職妄雖然較前爲大，

不過他對於宜否將該委員會的委員名額從十七名增至

二十四名一事仍有若干懷疑。兩害相權，他情願採用謀

詢委員會的解決方法，並願贊助伊拉克代表的提議。

六． Mr. SANU （奈及利亞）同意前面幾位代表

的意見，認爲委員會沒有獲得情報，就不能核准秘舌長

所作的空洞椴算。他同意那些代表對於諮詢委員會解

決方法所表示的憂慮，但他認爲那是在目前情況下唯

一可能的解決方法。無論如何，諮詢委員會小心汊翼

的態度不應解釋爲不信任新特設委員會之意。他相信

該委員會能在最近將來決定其工作方案。屆時謀詢委

員會當可依據臨時及非常費用決謫案的規定詳細審謫

所牽涉的費用。 他的意見只以問題的預算方面爲限 ，

但是他希望大家不要將那些意見作爲他對新特設委員

會宜否旅行一點下了判斷來瑨， 更不要因此而認爲他

對取消薤民主義一事限度冷淡。

七． Mr. SOW（馬利）說，他對於諮詢委員會的建

蹣有所保留。秘祖長所提概算以十七國特設委員會已

經用夫將近一二五，000美元的事痰爲根據；因此

預計將來擴大以後的特設委員會所需費用會較那個數

目爲大，原是合理的。秘書長一五0,000美元的概

數似乎是最低的數目。大家必須記住，特設委員會要

對付八十個尙未賀現獨立的國家，而且該委負會要擔

負至今爲止至少由兩個其他委員會辦理的任務。
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八 ． 阿根廷代表曾經提及大會決跟案一二O二

（十二）正文第二段(e)分段。大家不應假定，原來設立

的特設委員會曾在一九六一年訪問非洲各國就是忽視

該段。東造國政府承允擔負了大部分的當地費用 ， 而

聯合國則照此稚情形的lE常瓣法，支付旅費及生活津

貼。

九 ． Mr. DEMETROPOULOS （希臘）贊助諦詢

委員會的建瞄。那個建議似乎是在現有府況下宜行揖

節的最佳方法。第五委員會可在綠告雷內促訥新特設

委員會在編擬工作方案時注意緊縮 ， 減低費用。誠然，

新槻關的任務規定遠絞十七國特設委員會的任務規定

爲厥，因此其工作方案乜繁重得多。但他想要知道，如

果邀騁瞎願人前往日內瓦陳述意見，而不由特設委員

會前往各國聽取諮願人意見，是否可以有所節省。另

外一個方法是由特設委員會指派小型分組委員會去聽

取聃頴人陳述意見。那只是特設委員會支付最低費用

笳理有效工作的許多可能方法之一，但是他在現階段

不擬詳細討論那個問題。

-0. Mr . NOLAN （愛爾蘭）說，委員會處於困

難的地位，因爲委員會要評論決職草案A/L.410 and 

Add.I 所牽涉的預算問題，而又不顯得批評其政治意

羲是癖不到的。新特設委員會履行重要任務， 雖然不

應受到阻碳， 但是第五委員會也應當表示希望該特設

委員會對於一切涉及經費開支尤其是旅費開支的菲項

都能供噩進行。他同意希臘代表的主張，認爲第五委

員會可在其執告書內建議指派小組委員會聽取諮願人

陳述意見。

- -. Mr . ILIC（南斯拉夫）提及旅行的問題說，

大會在決議案一六五四（十六）內特別授權特設委員會

在會所外的其他地方閼會。特設委員會的工作非常軍

要， 它在一九六二年度的旅行栗於尙耒寅現獨立領土

的人民發生了極爲有利的肜響。此外，將聯合國西南

非問題特設委員會及葡萄牙管領土問題特設委員會與

新特設委員會合併以後，費用將大爲減少。現在大家

還不知遁特設委員會一九六三年度的工作方案， 因此

第五委員會對於可能的費用應該不存成見。

一二 ． Mr. AHMED（蘇丹）鑒於若千代表國對於

秘書長賠求增揆緄費一五0,000美元以爲擴大特

設委員會之用的問題表示了保留， 特問財務主任 ， 如

果第五委員會決定在一九六三年度預算內列入那筆款

項的三分之二，至於所需額外經咒， 則依臨時及非常

費用決議案的規定考慮開支 ， 不知他是否將遭遇任何

困難。

一三． Mr. TURNER（財務主任）詵，從箕際的觀

點霑來，核揸秘書長所請求的一部分款項也許是有用

處的；特別因爲新特設委員會想在一九六三年的最初

幾個月內開始辦理必須支付費用的工作時，諮詢委員

會不在開會期間， 而用通信方式來向諮詢委員會徵求

意見的程序又不十分妥善， 所以那種辦法尤其有用。

但是，如果委員會大多數委員覺得最好依照臨時及非

常費用決瞄案行事，那末秘書處不擬堅持那個提議。

另一方面，委員會如果願意暫時指撥少許款項，那麼

一筆五0,000美元的數額就足侈了，等到那筆款項

用完時 ， 秘視長自將儘早通知諮詢委員會。

一四 ． Mr. AHMED （蘇丹）說， 他建識的程序顒

然不會使秘書處遭遇宜際的困難。但是如果大多數委

員不能接受那個提議，他不擬堅持通過。

一五． Mr. KITTANI（伊拉克）說，不管委員會到

底指撥多少款項，問題迢是一樣： 大家不明白新特設

委員會的主恋，因而無從估計其可能支付的費用。他

希望該特設委員會能侈力求節省，而又不妨害共宗旨

的逹成。事實上諮詢委員會的建識只是在程序方面和

秘書長的建謫不同，而且任何一個建議都是財務主任

可以接受的。概然如此， 他贊成通過臨詢委員合的建

哉。

一六．土席建議委員會通知大家 ，文件A/L.41 0
and Add. I 內載決職草案通過以後所引起的任何費用

只應照行政及預算問題諮詢委員會建議(A/5348), 於

事先徵得謀詢委員會同意後 ， 依捩臨時及非常費用決

議案規定支付。

決定如謙。

第一委員令菸丈件 A/5341 內就議程項目

二十七＊ 提出之決鏡草案所涉經費問題

( A/ 5345, A/ C.5 / 961) 

一七 ． 土席建議委員會通知大會說， 第一委員
會所提決議草案(A/!1341 ， 第八段）通過以後，如果所

有會議完全在會所舉行， 而且只要供給正常的服務 ，

那庾一九六三年度就無須增搬任何經瑴。如果上述的

假定不能實現， 秘習長將於事先微求行政及預算問題

＊ 外宰和平使用之國際合作：外室和平使用問題委員會、

世界氣象緝織及國際霞訊同盟之報告書。
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諮詢委員會的同意，依據一九六三會計年度臨時及非

常費用決蹣案的規定，支付必要的費用，而所有用以

支付此等費用的任何必要額外敖項均將列入稻書長提

出的一九六三會計年度追加概算。

決定士0議。

議程項目六十二

一九六三會計年度擷算 (A/5121 and 
Corr.l, A / 5179, A/5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/5263, A/5267, A/ 5272 and 

Corr.1, A/ 5280, A/5299, A/ 5309, A/ 

5312, A/ 5331, A/5336, A/C.5/919, A/ 

C.5 / 923 and Add.I, A/C.5 / 925, A/ C.5 / 

926, A/C.5 / 928, A/C.5 / 930, A/C.5 / 931 

and Corr.1, A/ C.5 /935, A/ C.5/ 937, A/ 

C.5/942, A/C.5/945, A/ C.5/946, A/ 

C.5 /949, A/ C.5 / 950, A/C.5 /951, A/ 

C.5 / 953, A/ C.5 /955, A/C.5 /956, A/ 

C.5 /963, A/ C.5/ L.726, A/C.5 / L.730, 

A/ C.5 /L.734, A/C.5 / L.736, A/ C.5 / 

L.743, A/C.5 /L.748, A/ C.5/L.756, A/ 

C.5/L.758, A/C.5/L.759 ）（續前）＊＊

周将基金(A/53p, A/C.5/95r）（縉前）＊＊

一八． Mr. SERBANESCU （羅馬尼亞）說，從法

律上說，綠納周轉基金的款項和會員國繳納緇常預算

的款項屬於完全不同的種類。憲章沒有提及周轉基金，

不是一件偶然的事，因爲周轉莘金並未強迫會員國擔

負任何義務，只是一種處理經費的方法。由此看來，爲

了方便的理申，周轉基金雖然是依據經常預算分攤比

額表分攤的，但並不是必須綠納的款項，而卻是由那

些能侈並且願意繼納的會員騸自願緣納的。各會員國

是否願意捐助周轉苯金的款項顯然與利用恭金資源的

方式有關。近年來碁金並未純粹用來辦理本組綠的正

常普通工作，有時而且往往多牛用來彌補那些和正常

工作一一也就是和經常預算一一完全無關的支出方面

所發生的虧空。羅馬尼亞代表團反對秘書長所採用的

辦法 (A/C.s/95 1 ， 第三段）， 認爲核定預算總額與周

＊＊ 繚第九七O次合漵。

轉蕊金數額不必發生直接的關係。用以決定基金數額

的唯一標涕應爲確保本組織正常工作妥善進行所需要

的款項。但是現在提朗增加基金數額的原因，卻在筮

款應付經常預算範圍以外工作一一一些完全違反憲章

的工作一的需要。

一九．在道稚情形之下，委員會應該表示忍耐和

慎軍。秘祖處目前應該盡力利用慣常的方法去克服困

難而不要增加周轉亟金的數額。秘壺扇應該促昞各會

員國將欠綠經常預算款項付消，並立卽掾納目前的會

費。秘當處亦應盡可能範圍內動用秘書長保管的特別

基金及帳戶。

二0. 羅馬尼亞代表團同意秘書長的意見（同上，

第十一段），認爲目前大昷增加周轉恭金會使許多在履

行聯合國及各專門楓關經常預算該移上已緇感到困難

的會員國增加困難及負擔。因此，該代表圍擬投票反

對秘書長諮求增加周轉造金數額的提議。

二一 ． Mr. AHMED（蘇丹）說，大量增加周轉琫

金的數額會使小國遭受特別的困難。蘇丹和其他財政

困難而又想要大舉進行經濟發展計劃的小國一樣，也

反對大蔬增加它對聯合國所負財政羲務的任何決定。

但是蘇丹承認那許多贊同增加基金數額的論據（同上，

第五段至第九段），而且深爲該文件第四表所裁每月月

底支出的數字所感動。該國根據上述種種理由，擬贊

助諮詢委員會的建巖將周轉恭金的數額增爲四千萬

美元，但須符合下列幾個條件：核准的增加只以一九

六三年度爲限；大會第十八屆會應再檢討那個問題 ；

而且秘書長應當風新努力勸說各會員國消償其對經常

預算雛額的拖欠。

二二．橫田宏先生（日本）對於前求大舜增加
周轉奉金數額一事表示追憾。如果各會員國都頤意迅

速地履行其在憲章下的財政義務，也許就無須提出那

種請求。 日本代表睏勉爲其難地贊助秘書長臍求增加

的數額，但以大會有賄決議寀特別規定只將一九六三

會計年度數額增至四千萬美元並在第十八屆會瓦新考

慮適當數額爲條件。

二三． Mr. ALVARADO （委內瑞拉）說，委內瑞

拉代表囷也願贊助秘盡長的諮求及諮詢委員會的建

職，但以不違反後者所提報告r}(A/533 1)第九段及第

十段所載的意見爲條件。該代表圃希望秘書長促踏各

國還消欠款及早日繳付現在會費的努力到了第十八屆
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會開會時會完全成功，使大會能將以後各年的周轉茜

金數額減少。

二四 ． Mr. QUAO（迦納）說，迦納代表園在原則

上不反對增加周轉菡金的數額，不過該代表園倒希望

能侈採用一個較諳詢委員會所擬數額略低的數額。迦

納代表團在聽取諮詢委員會主席及財務主任的陳述

後，決定投票贊成所提議的增加，但以第十八屆會靈

行檢討那個問題以便在可能範圍內將數額減低爲條

件。

二五． Mr. ALLENDE（智利）說，智利的經濟悄

況雖然很不安定，但是智利代表團鑒於本組織的嚴靈

財政困難，也願投票贊成所擬的增加。

錼鉤委頁令所找牁一九六三年度周＃基金定希臼

干譌美元妁走誤(A/533z, 第九段）以五十三票對十一

栗通過，素推考面。

二六． Mr. BARRATT （甫非）解釋投票理由說，

像委員會剛纔核准的那樣，將周轉苯金大最增加，一

定會使各會員國增加負擔，是不能輕易接受的。南非

代表團在表決時楽權，因爲該代表團認爲委員會沒有

得到徹底研究那個問題的槻會；誠然，秘書長考慮增

加基金已有好幾個月，但是匾至最近纔有詳細情節提

出來。

二七 ． 周轉菇金是與經常預算有關的，因此，發

生困難的原因大半由於各會員國繳納會費的遲緩。南

非的會計年度從四月一日開始，但是南非政府先一年

將共會戥列入預算，以免有延遲級付聯合國攤款的情

事。共他會員國當然可以探用類似的程序。

二八． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃沚會主毅共和國

聯邦）解釋投票理由說，蘇聯代表圏爲了它在第九七O

次會跟詳細解釋的理由，曾經投票反對增畑周轉苯金

的數額。由於龐大的綠常預算已使各會員國感到負捲

沉熏，所以在本屆會中增加周轉苯金數額是特別不妥

的。若干會員國也許應該反躬自間一下，它們能否繼

續負擔聯合國各項恭金的經戥及其他國際組織的經

費。

二九． 土席建謫剛纔採取的決定廊該併入一個
決議草案內面，連同委員會報告書， 一併提送大會。

決議草案還應該規定由大會請秘書長繼續探討追緣欠

款的可能途徑， 並於第十八屆會熏行審瞄這個周轉苯

金項目。

洪定如級。

議程項目六十一及六十二

一九六二會計年度追加概算(A/5121 and 
Corr.I, A/5223, A/5239, A/ 5272 and 

Corr.I, A/5297, A/5309, A/5312, A/ 

5336, A/C.5/927, A/C.5/929 and Corr.1, 

A/C.5/931 and Corr.1, A/C.5/943, A/ 

C.5/946. A/C.5/949, A/C.5/956, A/ 

C.5/L.728）（續前）＊

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.I, A/5179, A/5205, A/5207, A/ 

5243, A/5263, A/ 5267, A/5272 and 

Corr.l, A/5280, A/5299, A/ 5309, A/ 

5312, A/5331, A/5336, A/C.5/919, A/ 
C.5 /923 and Add.1, A/C.5 /925, A/C.5 / 

926, A/C.5/928, A/ C.5/930, A/C.5/ 

931 and Corr.1, A/C.5 / 935, A/C.5/937, 

A/C.5/942, A/C.5/945, A/C.5 /946, A/ 

C.5/949, A/C.5/950, A/C.5/951, A/ 

C.5/953, A/C.5/955, A/C.5/956, A/ 

C.5/963, A/C.5/L.726, A/C.5/L.730, 

A/C.5 /L.734, A/C.5 /L. 736, A/C.5 / 

L.743, A/C.5/L.748, A/C.5/L.756. A/ 

C.5 /L. 758, A/C.5 /L. 759）（續前）

經濟暨社會理事含各項決定所引起的

打正橄丼(A/5336, A/C.5/956) 

三0. 土席說，委員會已經在審瞄秘書長上次
報告書 (A/C.5/919) 時審議了經濟暨社會理事會各項

決定所引起的若干訂正概算。瑰在委員會面前的秘菩

長哉告出 (A/C.5/956) 包括下列各款的訂正概算：第

二款．特別會議；第三款．薪俸與工資；第五敝．職員

旅費；第十款．總務費；收入第三款．一般收入。託詢

委員會建瞄核准(A/5336，第十段）秘書長提出的各項

提案。

三一． Mr. HASRAT（阿富汗）說， 諮詢委員會贊

同（同上，第八段）秘書長的建議，在理事會認可後由

＊ 續第九五八次會議。
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大會核准他所提的前求，於一九六三年舉行聯合隔旅

行及遊覽會議。他提請委員會注意，當緇濟陛酞會理

事會第三十一屆會討論那個問題時，阿富汗代表匯曾

經聯合提出一件決職草案 ， 說朋在一九六三年舉行會

議的必要。決議草案當緄一致通過 ，後來那個決定又經

理事會第三十三屆會認可（決議案八七O（三十三））。

他希望理寧會在第三十四届會第二期會職時注意他現

在對於許多代表團希望能在一九六三年召開會瞄一點＇

所表示的意兒。匿然第在委員會已經核准了秘楫長提

詰撥發那個會瞄經費的建職，而且身爲東道國的恙大

利政府已經同意從事若干有BH的安排，因此阿富汗代

表團認爲沒有延遲開會的理由。

三二．主席建謫委員會核准秘書長的提瞄，將
一九六二年度追加概算核減三八，五00美元，一九六

三年度支出椴算增撥八六，－00美元，並將一九六三

年度收入概算增加三九，三00美元 ； 那些款項當照

秘書長報告雷(A/C.5/956)第十段說明的情形分配。

決定如誤。

議程項目六十九

聯合國與各專門機膈及國際原子能總署

間行政及預算之協調 ： 行政及預算間

題諮詢委員會報告書(A/5332, A/C.5/ 
918, A/ C.5/934) 

三三 ． 土席促箭委員會注意諗詢委員會關於聯
合國與各專門槻關及國際原子能總署間行政及預算協

調問題所提出的線告留(A/5332)。委員會也許願意特

別注意第八段、第九段及第十段，因爲各該段提到了修

正國際文官制度謀詢委員會職棵使它能在決定共同制

度內所有各組織服務條件時發生作用的提議。他也促

請委員會注意那個載有協委會就該「J]題所發政策醛明

的文件 A/C.5/934 。

三四 ． Mr . GAGLIOTTI （聊合國敎育科學文化

組織）說， 文敎組鍅在其最近結束的大會裏決定將一九

六三至一九六四年度瓶算從諮詢委員會報告書第七十

七段所載的四O，八八四，OO0美元減至三千九百萬

美元。詳細核減情形不久卽將提出。

三五． Mr. LIVERAN （以色列）說，現在討論中

的問題總是在一屆會行將結束時交付審議，以致那個

項目不能得到應該得到的注意， 實扇憾事。喵合國位

系內各組織間的協調問題和聨合國本身的歷史一樣悠

久。若干年來雖有相當的進展，但是由於有閼各組織

工作的增加，所以那個問題盒形軍要。要像至今爲止

採用的雛法，就每個協調問題本身的是非曲繭去加以

審議， 是不侈的；現在已經到了應否訂出一種詳盡新

摒法，來有系統地處理那些問題的時侯。

三六．大家普遍認爲聯合國體系內各成員的協調

當然是一個必要的目標。但是仔細檢討各成員組織的

情形，就可知道欲求｀幅調＂工作眞正有欬，便非將｀｀協

調＂一詞的意羲審慎切宜界定不可。結檔及職權兩者

都有置大的差別；也許最軍要的差別與權力誰屬的問

題有關，那是各組織差別極大的一點：就聯合國說 ， 大

會行使最後的權力，而就各槻關來說， 那個權力可能

分別操在立法槻關、理事會甚至該組戢行政首長的手
中。因爲協調必須從高層開始， 所以這種差別必定會

在有效協調方面增加1翌際的困難。還有一點，同一的國

家在其所參加的各種組纖中往往採行矛盾的政策一一

那是任何機關協調辦法都不能對付的一個因素一一結

果使得那些困難越發加涙起來。

三七．但是豁詢委員會承認有些方OO ， 特別是服

務條件方面，必須咯加調整，纔能使共同制度進一步

見諸宜行， 而且它也同意某些人的建識，認爲文官畸

委會也許是辦理此事的一個適當槻關。不過就目前這

樣組成的文官諳委會來說，其職權只是向各專門槻關

行政首長提供意見而已；如果要文官緤委會向各成員

組餓的各級提供關於人事問題的專家意見，那麼不但

它的任務必須修正，而且它的組成也必須修正，務使

有關各方部可在會識中發表意見。不幸大會必須等到

第十八屆會，纔能確質知造文官諮委會會有何種更改 ，

甚至到了那個時候，大會還是沒有充分討論那些更啟

的幾會，也是很可能的。

三八．如果有闕各方眞正願意的話，共同制度纔

能成爲革賞：首先各方必須願意以共同同意的方式採

用那種制度，其次各方必須認爲那個制度和聯合國憲

章或其他任何組織的章一棵具有的束力。要決定各方

是否眞正有那種願望， 就必須在聯合國及谷槻關的谷

級就採用共同制度的實際後果從事磋商；只有那個時

候， 線能爲此目的好好想法設計一個適當的模構。但

是如果大家認爲將來會要受到共同制度影響的各方面

並不是眞正願意推行那個制度，那麼大家最好承認那

一點，把那個計劃放棄，至少也要放棄原來擬訂的那

個計割。

午後一時禾五分歆俞
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－土＊＝年十＝月十可日 星期五午前十一時禾五分暴給

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

第四委員會菸文件A/5349 and Add.1 內

就譎程項目五十面 提出之決犧草案貳
(A/C.5/964)所涉銼費問題

－．主席朝大家注意秘書長的節略 (A/C.5/
。64) , 並說委員會須將通過第四委員會所提決議草案

貳(A/~349 and Add . 1 ,第二十五段）對於概算的影響 ，

通知大會。

二． Mr . AGHNIDES （行政及預算問題諒詢委

員會主席）口頭提出諮詢委員會的執告說，既然目前尙

無法對於該決議草案所需的經費有稍確的估計， 諳詢

委員會同意秘宙長的意見 (A/C.s／必4, 第四段）， 卽

由秘舌長現該決職草案中所稱研究奬金方案須自經常

預算中用款之多少，於事先徵得證詢委員會同意後，

據一九六三會計年度臨時及非常費用決議案第一段規

定承擔此項費用。諦詢委負會建哉照此通知大會。

誌曲委員令之迂詼道過。

議程項目＊十七

聯合國經費分擺比額表： 會費委員會報

告書(A/5210, A/ C.5 /920 and Add.l, A/ 
C.5/ L.732, A/ C.5/L.769) 

三 ． Mr . JHA （會費委員會主席）提出該委員會

的線告書(A/52. I O），並指稱道是根據大會決識案一六

九一A（十六）要會費委員會據第十六屆會第五委員會

之討論及其續得之査料， 審查一九六二年、一九六三

年及一九六四年度之分攤比額的要求而提出的。

四 大會第十六屆會第五委員會中所提出的主要

問題卽是一九六一年會費委員會第二十屆會爲求所用

國民所得概念不同各國國民所得統計更可比較而做的

工作。因爲中央計覇經濟國家所用＂物質生產淨額＂的
概念中並不包括爲大多數會員國採用的聯合國國民收

＊ 葡萄牙政府不遵行聯合國癌章第十一章及大會決議案

一五四二（十五） ： 荀管各領土問題特設委員會莉告書。

支計算辟法中所列的若干勞務價值在內，所以委員會

決定要就此點予以調整。第五委員會中有人就說，如

果非生産勞務要加進去，則像佳額稅一類項目 ， 也就

應該像採用聯合國國民收支計算解法各會員國國民所

得淨額中扣除間接稅一樣的予以減除。

五．會費委員會承認比較採用＂物質生產淨額＂概

念與採用聯合國國民收支計算解法兩種會員國家國民

所得概數問題的複雜性。委員會知道此事尙需要有長

時期的深入研究， 故其在第二十屆會作其所認爲改善

可比較性所必需之調蓖時，處理非常謹慎，並設法減

低調藍之後對於所受影菩最大各會員國分攤比額的變

動。本來它希望能在一九六二年第二十一屆會以前，

就能侈得到秘冉長所設經濟及統計專家園硏究中央計

割緤濟國家統計與共他國家統計可比較性問題之結

果。可惜這種專家團體無法組成（參閱 A/5210, 第五

段）所以也就並沒有這櫟的一個研究報告。不過，委員

會在第二十一屆會時認爲一定要大家對於有關的概念

和計算方法有了較大的協識之後， 方可以權衡每一個

項目應據的地位。它完全知造比較各會員國緣付能力

這件工作的複雜， 但是遠是認爲國民所得仍不失爲訂

定會費攤額及使各會員園公平分擔開支的一項最公尤

比較準則。委員會爲求最高程度的可比校性， 晉建議

秘書長應對計算國家收支的各穂不同辟法，從事一項

專家研究， 以備在準備委員會繼續討論分攤比額所需

統計材料時，就一切有涸可比較性問題微取意見（同

上，第九段）。

六 ． 這一次，會費委員會又會考慮到對於各際國

民緹渣因第二次世界大職而産生之臨時失調以及各會

員國在獲致外幣方面之能力究應予以何種程度之軍

視。委員會認爲並無理由要樊更它過去的結論， 就是

因戢爭影臨而生的失調，大郡分已經反映在園民收入

中了 ， 至於獲致外幣的困難則很難予以一種有系統的

扣減，但卻可以現個別情形，斟酌予以計及。

七 ． 會費委員會中有兩個委員不贅成報告杏第三

節中的意見， 他們的意見另見報告因的附件壹。

八 ． 講到報告宙中論及新會員國會費問題的第四

節及第五節時，會費委員會指出該委員會決定不預備
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把第十六屆會入會的四個新會員國的攤額併入，而建

蹣把這幾份攤額列在大會爲一九六二至一九六四年度

所通過的百分之一百拖額表之外。同時逞建瞄要這幾

個新會員國於一九六一年笈按全年攤額的六分之一緣

納會費，而不按大會決議案六十九（一）原定至少三分

之一攤額的規定繼納。

九 ． 大會決議案一六九－ B（十六）要會費委員會

硏究以美元以外貨幣艱納經常預算會費，關於這偃硏

究，委員會曾經探討過使現行辦法更趨周賅的方法，並

討論了是否可以接受用可以自由轄換的貨幣及可以

在籌供技術協助方案力面抵作美元的非美元貨幣緤納

會費的問題（參閱 A/5210, 第三十一段至第四十二

段）。超過聯合國對於某一種可以自由轉換的貨幣的需

要而接受以該種貨幣緝納會費，可能不致會有任何軍

大的問題，但須提出一種保證，以防聯合國在匯兌方

面 ， 蒙受損失。但是會聲之能以可以自由轉換的貨幣

級的，並不能解決其幣制不能自由轉換的國家的問題，

故會費委員會建議請秘翟長研究能否讓會員國以共不

能轉換的本國貨幣充作一部分會費，並隨時研究是否

能在技術協助的閼支方面，盡量多用當地貨幣。

-0. Mr. CHERNYSHEV （蘇維埃肚會主毅共

和國聨邦）說，蘇聯代表團非常軍視分派聯合國開支的

分儺比額表。因爲本組織活動經費的籌供非要把這個

問題處理妥貼不可。這一個問題的解決必須在依照憲

章辱軍會員隳彼此主權平等的苾礎上循正義和各該國

協議的途徑爲之；倘若一個國家集園強要另一個瞬家

集團對它順從，是沒有用的。

一一．蘇聯代表在一般辯論中就已說過， 目前的

情形顯然極不正常， 因爲從會暨委員會所建識的一九

六二至一九六四年度分攤比額表中可以滔出，把美國

和其他西方國家會費的負擔逐瀬移到蘇聯和其他肚會

主羲國家的趨勢，已經愈來愈顆著了。因之 ，美國所負

擔的預算從一九四七年的百分之四十降至一九六二年

的百分之三十二點O二；喵合王隳則從百分之十二降

至百分之七點六。在這個時期裹面，蘇聯的負擔卻從

百分之七點五增加到了百分之十七點五。以美元的數

目來説，則蘇嘯在這段時期裏的會費從二百二十萬美

元增加到了一千一百八十萬美元，計增五倍。從這些

數字中可以瑨出，縱然會員數目，已經增加了一倍，蘇

聯的預算負擔卻不斷在提高，而西方國家的負擔則不

斷在減低。然而會戥委員會卻遠是建職並經大會通過

把一九六二至一九六四年度西方國家所級的預算比例

再度減低 ， 而把社會主羲國家的比例再度提高。這些

建識既不公平，又不科學， 因爲會衆委員會在決定迢

個分攤比額表的時候沒有注意到一個造本原則，就是

一個團家緣付的能力。而且，該委員會在討論蘇聯與

社會主義國家攤額的時候，沒有顧到綁合國籌備委員

會1 當時所定的並經大會歷次決識案予以確認的另外

兩個因素， 卽國民經濟因第二次世界大戦而受到的臨
時失調及會員國猥致外幣的能力。不過，這兩個因素

中的第一個因素對許多國家是極端軍要的，於蘚聯自

不例外。在會費委員會與第五委員會中都有人說，因

戰事所造成的失調大部分已鍵反映在國民所得的數字

中了，所以道些國家載事上面的損失在目前這種扣減

辦法中即已經得到了適當考慮。但是這種說法顯然是

毫無理由的，因爲許多園家包括蘇聯在內至今沮在繼

續受到第二次世界大戰的經濟後果。戢事使蘇聯喪失

了幾百萬生命，物質捐失空前慘軍：許多工業和其他

經洞事業都被破壞，相當部分的人民爲之流離失所；

佔領軍宜際上幾已把蘇哪的牲畜，殺恋殆盡；到戰事

結束之時人民所受的財産損失計逹六千七百九十億烕

布之鉅。目前使人最能侈感覺到的戰爭後果莫過於住 ( 
所和衞生兩方面，到現在爲止，政府方面還要爾當時 \ 

從役的退伍軍人及共家屬付出一筆極大的卹金和津 ` 
貼。遠有一點影響則是其人口中女子超出男子兩千多

萬。但是會費委員會竟完全沒有顧及還些筮要考慮。

一二．至於第二項因素，會員國獲致外幣的能力，

會蜚委員會堅定的認爲對於獲致外幣的困難很艱予以

一稱有系統的扣減。這個意兄會經爲人，尤其是美國

代表，在第五委員會中一再提及。 這又是會費委員會

窿接違背了許多大會決識案而作的一次行動，足證共

有偏袒。許多會員際要獲致美元等外幣是非常困難

的，以蘇聯而論，由於美國之一蘢採取一種歧視的貿

易政策，這種困難尤其厲害。蘇聯爲了要痰致外幣，常

常要拋皆黃金，但是由於美國金融界所採的政策，自

一九三四年以來儘管百物已經漲了三倍牛之多 ， 而黃

金價格卻還是兀然不變。美國當然並沒有把他種貨幣

兌成美元的問題，會費委員會對於迢備「J]題的建職舐

是在反映美國和其他沒有獲致美元困難的西方國家的

意見而已。

一三．把西方國家的會費負擔逐漸移轉到蘇聯及

共他東歐國家身上的主要理由是要把美國的預算負擔

1 參閱聯合國箔值委且會棘告楫(PC/20)第九章， 第二節，
第十三段(b)及(c)。
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定出一個所謂百分之三十的最高限額的辦法，而並不是

會費委員會之無法正確比較這些國家的闕民所得。固

然，蘇嘲與其他肚會主羲囷家的經濟擴展確是要比資

本主義國家快得多，但是這一個現象仍舊不能改變會

費委員會及大會違背計算分攤比額表華本原則，卽縂

付能力的寧箕。這一個原則反映在國民所得每人平均

數的這個準則中。以目前的情形來說，逞完全是一個

正確的、科學的和客覯的準則。但是一九五七年時，大

會卻通過了一個決議案一一三七（十二），規定任何國

家對於聯合國正常開支的緣款，以百分之三十爲共最

高限額。但是如以繼付能力這一個基本經濟準則來計

算，則美囷對於預算的攤額幾爲百分之四十，而非百

分之三十二，就是美國代表團的團長史蒂芬孫先生本

人也首噩這棟承認過。試問大會爲什麼要綠牲了蔽聨

和其他社會主羲國家而予美國以這種財政上的特權？

蘇聯和其他沚會主袈國家的攤額的增加已經超出了它

們繳付能力迢個客觀準則的範圍。決謫案一一三七

（十二）定出｀｀最高限額＂之後的結果是要使蘇聯負擔起

本組紙不斷增加費用中的主要部分，因爲大多數發展

落後國家國民所得的每人平均數舐及盛聯的五分之一

至三分之一。但是蘇聯對於殖民地主羲者的行動不負

責任，自無爲發展較差國家經濟落後付代價之理。

一四．把美國的預算攤額定爲百分之三十之｀＇不

公平＂詠區有一點應加注意，就是預算中一大部分都是

用在美國的；同時卽不計各種國際組織與國際會議的

活動，由於聯合國會所和一百多個常設代表囷均在美

國境內，美國政府又得到了數以萬萬計的無形入口以

爲補償。實際上，估計美國於一九六O年所收各種聯

邦和州政府的稅收卽逹二千萬美元之譜，而共對經常

預算的蠍款卻不過二千零七十萬美元。所以實際說來，

美國等於對本銀織的開支，一文也未負擔。可是由於

這稚不公平的便宜，纔把蘇聨一九六二至一九六四年

度的攤額定爲百分之十七點五，而蘇聯實在所應該負

擔的攤額僅爲百分之十四。

一五．有時候，美國代表想以其對聯合國各種自

願捐款方案的捐款以爲這稱不正常情形的理由，不

過逞與問題的本身無關。若說是有腦的話，則只要看

美國從發展落後圀家所攫得的鉅額利盆，就可以知逾

它何以要支持這種方案了。還有一點有時爲美國所引

爲理由的，就是蘇聯絲亳不負擔本組織在剛果和中東

的費用。但是如以爲蘇聯會同意對於一件規避憲草規

定的行動負擔分文，就未免過於天眞了，因爲如果這

棵做的話，就無異於鼓勵主持侵略的國家繼繽從事侵

略。

一六．會費委員會在建議增加蘇聯及其他肚會主

羲國家攤額的時候，不但是沒有遵守決定分癱比額表

的兩大準則，同時還税現了大會決識案一一三七（十

二）的正文第三段（d) ；該段規定｀｀各會員國百分比會按

在任何情形之下，不得因本決議案而增加＂。會費委員

會顯然只宜行了大會決議案中有利於面方國家的親

定。現在似乎已經到了應該變動該委員會人亭與任務

使其成爲一個眞正國際合作槻關的時侯了。

一七．蘇聯代表團認爲第五委員會應該去除定出

會費最高限額的惡例，按圍民所得每人平均數一類的

客觀艇濟因素來決定分攤比額表。因之，麻聯代表團

提出一個決議草案 (A/C.s/L.7:32）， 定出各種料正這

種悄勢的措施。他相信迢個提案可以使大多敷國家得

到利盒，希望它能侈得到廣泛的支持。

一八． Mr. PRICE（加拿大）讚揚會費委員會主席

執行這件艱難任務甚爲得法。對於他辭夫會費委員會

職位，表示逍憾，希望他在擔任印度駐加拿大的高級

專員任中，一切順利。

一九． 會費委員會盡心職務，值得稱迢。加拿大

代表圏贊成該委員會對第十六屆會的建議，2 並歡迎它

現在的報告書。雖然這分攤比額表未必一定是完全妥

善，會喪委員會總算是已經盡了它最大的努力以逹到

各項公平而客觀的建議。他可惜該委員會未能得到全

體一致的決定，可是加拿大賛成它的建議，尤其是下

列建議，就是要秘書長對各種不同的計算國家收支辦

法從事專家研究，以便微取有關各種比較問題意見

(A/~210, 第九段）。

二0. 可惜這個由罷濟學家與統計學家緝成的專

家團因爲被邀四國中有一個國家未能遣派代表而未能

舉行。中央計劄經濟國家與採用聯合國計算國家收支

辦法國家國民所得數字比較性的整個問題，是一個非

常複雜的技須問題。會費委員會之採取一種謹憤的態

度是非常得當的。會費委員會在其上一次報告書2 的

第八段中苷經指出，對中央計罰經演國家所定的百分

比可能失之低估。這些國家都抱怨它們攤額的提高是

不您當的，然而會費委員會確無意要對它們有所不公。

它們的攤額增加，是因爲它們的經濟有了增長，並因

爲所有關於它們國民所得方面的査料比以前加多了。

2 大會正式紀錄，第十六屆會，補福第十號。
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會費委員會對它們已經鹽可能從寬核訂，在許多情形

之下所建議的百分比都要比單根據統計數字訂出來的

要來得低。

二一．中央計劃經狗國家翌言會費委員會沒有劉

因戰事而引起的失調和獲致外幣的困難給予適當的扣

減。從委員會報告盅(A/5210)的第七段中可以明白的

活出，委員會已經相當審慎的考慮過這些因素。加拿

大代表圈相信委員會的建職是完全公平的。

二二．緘告書第六節述及微收會毀狀況，共中透

露了令人不安的悄形。加拿大代表團竭力贊成該委員

會在第二十三段中所表示的希望。第五委員會一向接

受會費委員會的建議；過去就是批評共報告書的代表

睏也大致都願意在睛其軍瞞之後，予以接受。會員國

都知道第五委員會並無權可以對分攤比額表細加改

劾，因之也只有對於會費委員會表示信任方爲公平。當

然，會費委員會所作的任何更動，都必須要不超出大

會所訂原則的範圍。 逍些原則都曾總過許多年的詳細

討論，是妥計了全體會員國的利盆而定出的一個折衷

方案。加拿大代表園認爲這些原則已獲並且繼繽應予
全盤實旋，不應加以變更。因之，他不能支持蘇聯的

決議草案(A/C.5/L.732) 。

二三． Mr. KLUTZNICK （美利堅合衆國）說會

費委員會在進行工作時勤勉從革，值得稱道。他聽到

蘇聯代表對它的客觀稍胂有所非難，甚爲痛心。當一

九六二至一九六四年度的分攤比額表提到大會第十六

届會的時候，蘇聯代表就曾像在這次會議中這樣，指

責會費委員會沒有妥計中央計劃緹濟國家的統計數

字，而把它們的攤額定得過高。第充委員會爲了要使

所定的分攤比額， 沒有嚴震不公允的地方，特詰會費

委員會據第十六屆會第五委員會之討論及其艱得之資

料，策新審査擬額。結果，會費委員會在其報告書的

第三節中說，經遵詰求審耷之後，會費委員會還是決

定對中央計割經漪國家的攤額，不加變動。

二四 ． 至此，美國代表提起，爲了熟加審慮羆聯

及共他東歐國家所提出的反對意見起見， 秘楫長曾緹

召集了一次經濟學家與統計學家的專家園會謫，以求

會費委員會能侈正正確確的了解這些國家的統計方

法。 但是蘇聯不肯派代表參加會議，同時也沒有對會

費委員會再檳送什麼資料。蘇聯匿有過這棵一個可以

由若干專家來審査共技衙上反對理由的槻會而未加利

用，反而又在視在這個會議裹面提出它在第十六屆會

時所提的同樣反對意見，而且又是提在一個並非技術

槻關的第五委員會裏，硼是有一點可以令人訝異的。

美國代表陘認爲至一九六四年爲止一定應該接受採用

現在迨個分攤比額表。

二五．大腸說來， 會費委員會報告書是可令人滴

意的，惟美國代表區並不能完全贊同第十二段的評述，

特別是閽於若干｀｀最高限額原則＂的評述， 其中之一涉

及經常分攤比額表中會衆分攤額最高國家的攤額。他

要把美國立場講明白。

二六．蘇聯決議草案 (A/C.5/L.732) 的主要目的

是在去除對於任何一個會員國所攤會費的最高限額。

該草案的前文第二段提到聯合國鋂備委員會執告四第

九章第二節的第十三段。這一段後來是艇大會決議案

十四（一）予以認可的， 不過蘇聯的草案裏面並沒有軍

引原文，原文是：＂聯合國經費，大概依照會員國繳付

能力，予以分配''。閤備委員會報告揖又在同一段中接

涪把＂大瓶＂一辭的內容加以解釋： ｀｀若規定最高數目，

則此種數目不宜使之無法辦別一國所燉會費與其繳付

能力問之關係＂。但是蔗聯的決議草案裏面，卻一點也

沒有提到他所引的第二句內容，會令人發生一種錯誤

的印象。遠有，蘇聯在前文同一段中，又想要恢復因

第二次世界大職所造成的國民緇濟臨時失調一項準

則。這是會費委員會與第五委員會十年以來就已經決

定不去管它的，因爲它已經反映在國民所得的統計中

了。會費委員會在它目前的執告屯中也再度申述過這

一個立場。

二七．奇怪的是：蘇聨決蹣草案正文第一段只痰

求在許多與最高限額原則決定有關的大會決議案中廢

止以決議案六十九（一）爲首的三個決識案。這個原則

宜施的經過是非常可査參證的。當決蹣案十四（一）通

過的時候，估計美國的級付能力，的爲全體五十一個
會員國能力的百分之六十，但是會費委員會知道不能

議一個會員國家據有照此攤額數字以後可必然會有的

影魯。所以繽把美國的攤額定爲百分之四九點八九。

當時的美國代表 Senator Vandenberg指出迢不是一

個會員闕有沒有力量可以負擔的問踴＇而是大家共辦
一樁事業應該如何纔是正確妥當與公平的問題。大會

於再度審瞄之後，把美國的第一次攤額定爲百分之三

九點八九。同時又承認在一個由主權國家所組成的組

熾之中，一個國家會戥最高限額的訂定，大部分是任

意決定的，並無一定的公式可資遵循；繳付的能力固

然軍要，會員國地位的大小也一樣璽要。
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二八．蘇聯第一個希望要予以痰止的大會決議案

二三八（三）是在一九四八怎通過的。當時聯合國的會

員國還只有五十八國。這個決謫案裹通過了對綠款最

多國家會費所佔百分比定出一最高限額的原則，並且

承認在正常情形下，任何會員廛劉於本組紕任何一年

經常開支的糍額都不悪該超出全部的三分之一。 這個

原則經許多年都沒有賁行過， 這是因爲大會希筮要等
到有一天會費委員會可以報告說，由第二次世界大戰

所引起的國民繹濟臨時失詞已經確宜的反映到國民所

得的統計中了。等到會戥委員會這樣報告以後，大會

就通過了決議案六六五（七）。這是蘇聯所希望要予以

寢止的第二個決議案。該決議案的正文第三段中決定

從一九五四年一月 一 日起，緣納會費最多國家的攤額

不得超過對會員國全部攤額的三分之一。當時的會員

國數目遠祇有六十國。

二九．到一九五七年，當大會通迴藍聯決議草

案中所舉的第三個決議案一一決議案一一三七(+

二）一一的時侯，會員國已經增加到了八十二國。在這

個決議案中，大會決定 ：＂在原則上，任何會員國所分

擔之聯合國經常費用最多不得超過總額百分之三十＂。

當時美國的攤額定爲三二點五一。大會在決瞄案一一

三七（十二）正文第三段(b)中決定，在今後攤款比額表

適用之三年期間（一九五九年度至一九六一年度）如有

新會員國獲准入會，會費委員會應再建議其他步緤以

減低縂費最多國家之癱額。這個決蹣案在後面的兩個

分段則規定硐後會夾委員會應陸續建議必要適當步驟

以完成上述核減，同時各會員國百分比會費在任何情

形下不得因本決議案而增加。

三O．蘇聯及有些共他代表園在第十二屆會竟把

減低糍費最多國家一一美團一一攤額原則之決定指爲
不公，且靦之爲｀｀西方陰謀＂的一秈結果。使人所難以

了解的是如何參加這個險謀的份子中竟有投票贊成道

個決議案的六個東歐國家。沒有一個東歐國家投票反

與這個決議案，棄權的則有三個。

三一．根據決瞄案一一三七（十二），會費委員會

在它給第十六屆會的報告杏3 中再把美國的攤額減低

到百分之三二郢O二。 通過會耍委員會所擬分攤比額

表的大會決蹣案一六九一（十六），表決情形是七十七

票對十一票，楽權者一。現在本組織的會員國已經有

了一百十個。雖然一個會員願的最高會費， 不應超過

百分之三十，美國現在所負的攤額卻還是在百分之三

3 同1.:。

十二以上。可是美國至今都沒有抗議過第十二屆會減

低攤額這個決定宸施的暹綏。

三二．現在，本組織的會員數目已艇超出了一九

四六年的一倍以上。有些會員國家目經提出應該把平

等投票權的制度取消，而改之以加榴網。秘書長則蝠力

反對這個意見，力指會員不論大小，責任一律相等。凡

是加入一個組織而爲會員，確實都是負有極風大的責

任的；但是在一個會員地位完全平等的組織裏面，過

分要依賴其中一個會員國家與分擔責任是不相柟的。

幾年以來大會一面都決定在會員國繼積增加之中而還

是要像過夫一櫟過分依賴於一個國家，誠非組織之輛。

如果把所有共他各國的財政負擔均予減低，而獨不減

低一個國家的負擔，以致使本組織對於這個國家依賴

盎裸，自是更非所宜。

三三．爲一個組纖的會員固然負有責任；其在物

質財富上的豐足，也一樣可以使其負有一種責任。在

這一點上， 美國是算非常幸運的。所以它是負有一種

很大的査任。這一點它也知逾。有人曾引美國首席代

表的話說，如果沒有限額的話，美國的繳付能力可能

可以高到百分之四十；可是蘇聯代表卻曾在第十六屆

會中說過，美國的繳付能力應爲百分之三八點五。無

踰如何，美國現在對聨合國各槭腦及方案所綠的敝額

佔全部級款的百分之四十七，對緊急軍及聯剛的緣款

則佔全音費用的百分之五十。此外，它還買了四千四

百高美元的聯合國公債，美國國會且授郴購至一萬萬

美元的總額，以比配其他各國所購之公債。同時邇在

雙邊協助方案方面用了幾十萬萬美元。一九六二年，

美國對聯合國系統內各組織被派緣款及自動捐款的總

額計爲一萬九千萬美元。蘇聯在迢兩項下所出的款數

的爲三千萬美元。在這種情形之下，蘇聨代表還要提

識提高美國攤額的限額， 是很可奇怪的。再則，蘇聯

代表在第五委員會裏哭窮，而同時卻又在第二委員會

中自眩其富，也是很可怪的一種現象。

三四．蘇聯代表以爲美國從聯合國身上賺了幾萬

萬美元這一點是錯誤的。如果美國是一個中央計割經

濟制度的國家，這一點也許是可能的，可是它不是。

在一個自由企業經濟的國家中，政府祇能在利得稅中

徵得一極小郡分。蘇噸代表遠強調共以美元綠付會費

所遇到的困難。補救雒法很簡單，只要把廬布改成自

由兌換就得了。

三五．美國之對於聨合際是有諾在先的，但是它

卻不贊成蘇聯決譏草案中所提的雛法。這些雛法，無
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異要大會自背共已經承認了十五年多的原則和先例。

他要投票反廚這個決識草案，並相信委員會裏的極大

多數委員，都會如此。

三六 ． Mr. TARDOS（匈牙利）說，會費委員會在

訂定一九六二年、一九六三年及一九六四年度會費的

分攤比額表的時候，把匈牙利的攤額增加了不少，其

理由是匈牙利的國民所得統計已能與採用聯合國計算

國家收支辦法國家的國民所得統計相比較了。匈牙利

政府業已依照大會決瞄案一六九一A（十六）向會費委

員會提供査料，它有理由希望根據是項査料它的會費

可以減低。不意與此相反，委員會表示沒有｀｀進一步的

的專家研究',它不能建議減低。

三七．他在第十六屆會時（第八八二次會議）已經

指出，會費委員會所要求的資料是通常匈牙利統計處

所不紀錄的，同時所定提交期限又如此短促，實際上

無法予以詳細答砹。而且所要的資料，也只是會費委

員會預備用來作爲提高匈牙利攤額根據的査料；它並

沒有要匈牙利政府提出關於根據間接稅究應減低多少

成數問題的意見。據此，會費委員會之並未能得到比

它在釐定一九六一年攤額時更好的資料，宜在亦咎由

自取。若是像會費委員會自己承認的，國民所得資料

比較性問題還需要更溧入的研究，則在決定匈牙利的

國民所得統計已可｀｀比較＂並將共會費提高以前應先完

成這種研究。在作此任意決定以前，應該徵求一下出

席歐洲統計人員會蹣專家的意見。歐洲統計人員會箴

是一個由聯合國主摒的國際槻關，共工作項目中就有

一項是各國所用各種估計國民所得方法的國際比較

性。

三八．就签個世界來說，估計間接稅平均能使按

要素成本計算的國民所得與按市場價格計算的國民生

產的相差百分之十。按匈牙利標準所計算出來的國民

所得則與按市場價格計算出來的團民生產較爲接近，

因其已經包括了間接稅在內。匈牙利的間接稅計合平

均數百分之十以上，爲便於這個困難問題的解決起見，

匈牙利要求會費委員會在笛額稅上面照此百分比予以

扣減。這個扣減數，卽不溧究各國所用的微稅制度爲

如何，已比其他會員國家所亨受到的扣減數要求得少。

不過，委員會認爲它無法決定這種閭接稅究竟有多少

應該算作直接稅。它沒有計及採用聯合國計算國家收

支瓣法國家的徵稅制度對於成本計算的國民所得的影

響，會費委員會卽根據按要素成本計算的國民所得來

決定分攤比額表。爲表示這一因素廁係靈大，他舉了

法園和紐西闌苴接稅與「司接稅分配的數字爲例。會費

委員會誤然要按聯合國計算國家收支解法匯新估定匈

牙利的國民所得，它就應該接受匈牙利專家按這個雛

法所計算出來的國民所得概數。他認爲如果會費委員

會繼續蕷備用按因素成本計算的國民所得來決定攤

額．則嶽匈牙利在間接稅方面的扣減數目就應依協議

決定，而不能以經浩上的考慮爲共根據。

三九．不過，匈牙利代表團諮爲會費委員會所採

的方法遲郎該予以改菩。大家也許應該要它根據按市

場價格計算國民所得的衹念訂出一個新痹法，把笞額

稅乜包括進去。這樣可以窪助消除各國因稅制不同而

起的姜額。如果採用這個腮罪的話，則對於匈牙利的

園民所得就只要把它所列爲非生產的非物質勞務部分

加進去，就可以了。關於這一部分的估計，匈牙利與

秘畫處的數字大體上是相同的。在未通過這種新的根

捩以前，會費委員會應該爲一九六二年、一九六三年

及一九六四年度建謫一項臨時的解決辟法。若干向委

員會提供新査料的國家申饋調莖，則可以新會員國會

費的尙未支配部分，予以移補，庶可以不「白響其他會

員國的攤額。

四0. 會費委員會還可以照 Mr. Raczkowski及

Mr. Roshchin 所建議的雒法(.(\./.5210, 附件壹，第十

一段）對獲取自由兌換貨幣有困難的國家，予以一種
有系統的扣減。

四一．再則，所謂因第二次世界大哦所造成的國

民經濟失調大部分已經反映在圍民所得的數字之說，

是沒有根據的。就是會費委員會取爲決定分攤比額表

的最後一段時期中，匈牙利的國民經濟所受影響還是

很大，須恢復其戰時所受直接損失。

四二．匈牙利代表囷認爲爲經常預算負擔最多國

家所定最高限額，應予取消；美圀攤額，應予提高。

所謂取消限額可能使某一個國家通過財政上的控制施

展政治匿力之說是站不住的，因爲決定聯合國要做些

甚麼工作是很少因所需經費之有無蒼器而變化的。而

且，照蘇聯決蹣草案 (A/C.5 /L. 732) 所建議的調整辦

法，只有使美國所出的錢數與它在秘四盧所佔的地位

較爲相稱。匈牙利竭力贊成這個草案。

午後一時禾五分歆今
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議程項目六十七

聯合國經費分攤比額表：會費委員會報

告書(A/5210, A/ C.5 / 920 and Add.1, 

A/C.5/ L.732, A/C.5/L.769）（續 前）

-. Mr. PECHOTA（捷克斯拉夫）說，第五委員

會在審査會費委員合執告宙(A/s210)時，應考慮到辻

會主羲國家攤額增加和美國及共他四方國家攤額減少

所引起的不正常情形。 此種情形很難導致會員國的相

互瞭解，而且對於某些國家特別是肚會主義國家的利

盆是有妨害的。規定攤額最高會員國所出會費最高百

分比的原則應予取消 ， 因爲這個原則是與分攤比額應

該根腺蘇聯代表圏決識草案 (A/C.5/L.732)所舉某些

特殊因素來決定的苯本原則相牴鐲的。

二 ． 肚會主義各國代表园早已在第十六屆會時指

出，會費委員會以不正確的方法計算各肚會主羲國家

的國民所得，並捩以決定各該國的攤額， 其結果， 舉

捷克斯拉夫爲例， 它的攤額就增加了百分之三十六。

三 ． 大會決議案一六九一A（十六）訥求會費委員

會在共一九六二年會議時參照第五委員會在第十六屆

會中的討論經過， 並參照共後取得的額外實料， 審核

一九六二、一九六三及一九六四各年度的經費分攤比

額表。可是現在從會費委員會的報告砉可以知遁就估

計各肚會主義國家的國民所得這個軍要問題來說，並

無任何進展， 而會費委員會對於攤額最高會員國所出

會費的最高百分比也並未提出任何建議。

四． 捷克斯拉夫代表團再度底明 ， 該國攤額的增

加是不公允的， 所增加的數額也太高。此項增加是會

費委員會的錯誤所引起的。會戥委員會想把捷克斯拉

夫國民所得概數詞整，以與那些採用喵合國園民收支

計算辦法的會員國國民所得概數相比較，其間發生了

許多錯誤。因爲在計算捷克斯拉夫繳付琿門槻蝴的會

費時也犯有同棵錯誤，所以此種情形對捷克斯拉夫預

算說是有嚴靈後果的。

五．從會費委員會報告宙可以清楚瘠出 ， 該委員

會及聨合國秘祖獻很知湄在估計各肚會主義國家國民

所得時所犯的錯誤。會費委員會也很知這捷克斯拉夫

的攤額不應增加百分之十以上。捷克斯拉夫願意接受

與其經濟發展程度相當的攤額增加 ， 但它拒絕繳付大

大超出應有攤額以外的數目。

六 ． 爲了解決肚會主羲國家與査本主義國家兩方

面國民所得概數可以相互比較的問題起見， 會費委員

會應詰秘杏長依照該委員會鞦告告第九段的建議，將

此類問題交由專家詳細研究。會費委負會及秘蜜處也

可以利用歐洲統計人員會職的工作成果， 因爲許多素

著夥望的專家曾經參加那個會議。會巽委員會應該顧

到那些確保國民所得概數可以相互比較的現有方法。

不管是肚會主義國家或非肚會主義國家 ， 對所有國家

的計算都應以市場價格爲根據， 因爲巿塲價格是可以

相互比較的。

七 ． 捷克斯拉夫政府在接到會費委員會的踏求

時 ， 酋向該委員會以曾面提供關於捷克斯拉夫國民所

得的統計資料；因此， 該委員會盛有時間覓取共所需

的海家協助。捷克斯拉夫政府非常願意攙派若干合格

專家來供秘揖處調用。

八． Mr. VIAUD （法闌西）認爲會費委員會已經
忠誠地盡了其應盟的責任。當然，不正確或者錯誤的

地方在所艱免，但從各會員國自身所提統計數字的不

正確程度－一－有時不正確到了極顯＿一來君，倒可以

說該委員會的經費分攤比額表提案實在是再客觀也沒

有的了。

九 ． 蘇聯代表在第九七五次會議時說，會戥委員

會中總是有一個九票多數網兩票少數的現象，他認爲

那是不正常的。但是會費委員會中經常有兩名委貝不

同意多數的決定，那可以說是一種更爲不正常的視象。

法國代表團完全贊同該委員會在其報告揖第十四段中

所發表的意見，對於該委員會通過報告盡的經過情形

表示造憾。

-O． 會費委員會在計算經費分攤比額時所迪遇

到的主要問題之一便是起因於計劃經濟國家與自由經

消國家在編製國民所得統計時所用方法的不同。
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－－．有一個困難，在一九六一年會賓委員會第

二十屆會時，變得很顯明。那個困雛就是計劃經濟國

家認爲服務並不是生產性的，因而也不惜成收入，而

西方國家通常卻把服務的價值加到國民經淌其他部鬥

所生産商品的價值上面。

一二．逛有一個更爲技術性的問題曾在一九六二

年會費委員會第二十屆會中發生：那就是顧到間接稅

的問題，因爲那些採用聯合國國民收支計冝辦法的國

家通常都是將間接稅按市場價格自各該溷全國生產淨

額中減除了的。關於這一點，該委員會表示願意取得

國民收支計算方面合格專家的意見。法國代表圏認爲

會費委員會應該由一批專家協助，並且完全支持該委

員會報告書第九段末尾所提出的建議。

一三．同樣，法國代表园也完全贊同會費委員會

所表示的意見，認爲今後如果基於賦稅因素必須略作

調藍的話，那麼在未逹成決定以前，速得把那一方囿

再交耳家研究一下(A/5210, 第十段）。那個問題也可

以交由會費委員會所建議設立的專家小組去軒究。

一四．會費委員會所面臨的第二個軍要問題是掛］

於特別安排的問題也就是在計算某些國家會費時規定

最高與最低百分比額的問題。

一五．合戥委員會認爲不能完全迄照大會的建謫

把攤額最高園家的會費盅薏弄得接近於百分之三十這

個最高限額（決謫案一一三七（十二））。

一六．會費委員會在提交大會第十六屆會的執告

西第十八段中指出，依照某些委員國的意見，假如爲

了要使美國的攤額更接近於百分之三十爲最高限額，

而將美國的會費再作更大的核減，就可能會使國民每

人平均所得低微以及所得中等的國家蒙受不利。

一七．依據大會決識案，並且爲了公允起見，會

費委員會應該盡蓖減少所得低微國家的負擔。任何進

一步核減美國攤款百分比並且糙而也核減那些受到國

民每人平均所得最高額原則保護國家的攤款百分比的

行動，都會使一些所得中等國家承受不公尤的負擔，

事實上這些國家所糍付的騮合國經費數額較諸比額表

不對任何國家作特別核減時所應緑付的數額已經大得

多了。

1 大會正式紀錄，第十六屆會，補編第十號。

一八．在此情形下，法國代表園認爲貲在不能對

於攤額最高國家的會喪再作任何核減了。假如爲了所

得低微國家的利盎而要作出特別安排，那褻大會就不

得不放泵那個百分之三十最高限額原則。

一九．他不能贊同蘇聯代表團爲此目的而提出的

提案，但卻完全贊同會費委員會在其報告書第十二段

中所表示的意向，由該委員會對此類問題作進一步的

考慮，但該委員會必須同時審議最高攤額的原則及國

民每人平均所得最高額的原則，以免中等所得國家躅

當大家所採行動之甑。他完全同意會費委員會得到的

結論，並認爲大家應該信賴該委員會繼糍硏究尙待解

決的問題。

二0. Mr. CHERNYSHEV（蘇維埃肚會主羲共

和國聯邦）說，他的印象是有些會員國正在設法避免對

這個靈要項目作任何討論，而在蘇聯代表園看來， 這

個項目卻是第五委員會議程上最靈要的一個項目。委

員會不應倉卒作出決定，而卻應當讓所有代表團都能

在它們認爲最適當的時間表示意見。

有關犧程項目七十士＊之＊令決譎案一七

*.:::.（十七）所涉經費問題 (A/5347, A/ 

C.5/960) 

二一．土席提箭委員會注意秘盪長報告書(A/
C.5/96o)及豁詢委負會報告楫(A/5:!47)。秘書長聵求

在一九六二年度概算第二款一一特別會議一一下追加

撥款一四一，五00美元，以爲貿施大會一九六二年十

一月六日通過決議案一七六二（十七）所引起的戥用。

諾詢委員會建議核准秘杏長的諮求。

二二．因爲沒有其他提案，他就把諮詢委員會主

張在一九六二年度概算第二款下追加撥款一四一，五

00美元的建識提付表決。

誌曲委員合迂議(A/5347, 第五段）以六十一柔對

本通過，卡啉者一。

午接可時面十分赦令

＊弱需俘止核試驗及然核試驗。
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第九七七次會議

-允*..::.年+..::.月十上日 是期一午前十一時禾五分銼給

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

主席缺席，副主席 Mr. Morris （賴比瑞亞）代行

主席哉務。

議程項目六十七

聯合國經費分攤比額表： 會費委員會報
告書(A/5210, A/C.5/ 920 and Add.1, 

A/ C.5/ L.732 and Corr.I and 2, A/C.5/ 

L.769）（續 前）

-. Mr. TSURKAN （烏克閬蘇維埃肚會主毅共

和國）覺得委員會不應當草率處理一項和全體會員國

面接有賜並對它們具有靄大經濟後果的問題。雖然烏

克蘭共和國竭力反對預算的任何不合理的增加，凡是

諝它付的會費它都照付。不過，它正在閼始嚴軍懷疑

爲會員國所定的分攤比額表是否恰當。儘管聯合國是

一在增長中的組織一一不但就其會員園數 目與結棉而

言 ， 且也就許多政治與緄濟問題而百－一－若干國家代

表陘卻堅決要維持現狀。例如它們始終拒不接受一件

革實，卽限額原則的修正係屬一緊急問題。由於世界

的均勞與聯合國內的均勢業已改變，更由於佔優勢如

此長久的美國勢力已在衰退之中，就政治而言， 修正

是合理的。從艇濟的觀點來說，顯然美際所能繳付的

會費可以遠超出它目前所付的。美團代表園團長史蒂

芬孫先生已經公開承認這一點。而且， 一如蘇聯代表

所說明的（第九七六次會識）， 由於聯合國的會所係設

在美區境內的結果，美國所處的地位係局特別有利，

因爲美國政府既徵了稅，又以當地貨幣付其會費。

二． 國民所得估計數是迄今爲止會費委員會所採

用的主要準則 ， 但是共他因素也應予以計及，例如美

國因聯合國會所設在紐的獲得大荒稅收及其在國外貿

易上所得收盎等。若干資本主義國家對肚會主羲圈

家採行歧視貿易政策，這使肚會主義國家極難獲得美

元關於美國的攤眾大會有決定提高限額的絕對自

由。
三大會依決瞄案一六九一A （十六）的規定決謫

會費委員會應當根捩第十六屆會第五委員會中的討論

審査一九六二、一九六三及一九六四年度分攤比額表，

這證明大會很關心混有比額表的嚴凪缺陷。會衆委員

會應當切記大會決識案十四（－），因爲該決蹣案規定

應顧到因第二次世界大戰而發生的國家經涸脫節悄

形。若干國家代表園要抹煞這項因素的董要性，但是

烏克蘭仍在感受到第二次世界大載的肜啓。烏克蘭的

全部領土曾被德軍佔領 ， 數百萵的人民不是死在烏克

蘭境內，便是被驅逐出境而在流亡中死亡。幾百個市

鎮被夷爲平地，數千家工廠受到破梨。烏克蘭的發展

已因它努力恢復經濟與農業而受到阻撓。付給受戦害

的人的藥卹金爲數不貲，不然這筆錢便可供生産之

用。雖然如此，會費委員會祗霾申其以往報告書1所載

的結論，卽戰爭脫節的後果大體已反映在國民所得的
數字上，因此，在目前的扣除雛法之下，有關各國所

受戰爭損害已受到相當的考慮。這是並不十分確實

的，因爲國民所得的分配也須予以計及。例如一九六

一年在烏克蘭園內付給戦爭殘際人的款項就等於二百

五十萬盧布，那就是說約爲國民所得的百分之一。在

這些開支上尙須加J:.復興經洗、建造學校與高等敎育

极關的費用，及一般爲修復戰爭捐害所需的鉅款。會

費委員會於計算時並未充分計及所有這些因素。在新

比額表上， 烏克蘭的攤額已增加到百分之一點九八。

這使它成爲對預算攤緣會費最多的十個國家之一。另

一方面，這些關家之中的六個國家的攤額卻已減低。

顯然，査本主義國家卻因級牲肚會主羲國家而蒙受其

利。

四．末了，他再度促詞注意現有分攤比額表具有

嚴翦缺陷，並希望會費委員會能規定辟法保證對會員

國的支付能力作較正確的評估。

五 ． Mr. STELMASHOK （白俄羅斯蘇維埃肚會

主誒共和國）說白俄羅斯代表團和其他許多國家代表

園一樣 ， 已對會員國分搪本組纖緄費芻法，表示不游。

几是利用聯合國作爲其外交政策工具並否決所有依照

世界新均勢改組聯合國的提案的國家都反對修改分癱

比額表。採取此種怨度顯然與它們有利，因爲它們的

會費已經減低，而肚會主義國家的會費卻已提高。自

從白俄羅斯共和國加入聯合國以來，它的會費業已加

1 大會正式紀錄，第十六屆會，補編第十號。
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倍，而美國的會戥卻祇是它一九四七年所付的百分之

八十。何以有幾個囪家應當如此不公平地受優待，寓

使人不解。美國代表曾提到（第九七五次會議）大會決

議案一一三七（十二），其中將綠納會費最多的圀家的

攤額定爲百分之三十，但是這紙是暫時的辦法而已。

事寅上， 限額原則和依照支付能力計算會員瞬攤額的

原則是牴觸的。肚會主義國家的攤額經常是在提高之

中，而會費委員會卻始終拒絕對際民經消因第二次世

界大戰所造成的一時脫節現象及會員國獲得外滙的能

力加以充分的權衡。最後， 他對會費委員會竟拒絕考

慮該委員會兩位委員的意見，祗將之編爲執告徂附件，

表示惋惜。末了，他說自俄羅擷代表團將支持祿聯所

提的決跟草案(A/C. 5/L.732 and Corr. I and 2) 。

六． Mr. HODGES （聯合王國）說他首先要代表

聯合王囷代表團對會費委員會在一九六二年第二十一

届會中所做的認眞工作表示欽佩之意，並對 」ha 大使

的辭職表示惋惜。

七．關於在第十六屆會加入本組織的四個新會員

國的攤額，會費委員會決定建議，如果大會贊成將預

定的三分之一最低數額略加減低，所減的會暨應不得

少於全年攤額的六分之一(A/521 0, 第十九段）。聯合

王國代表團充分了解會費委員會對此冏題的立塢，不

過，它覺得就四個新會員國而言，它們入會年度的比

例應和一九五O年以後入會的絕大多數的會員國相

同＿一尤共應和自一九六O年起入合的大批國家相

同一一卽九分之一， 而並不是六分之一。

八 ． 關於會費的微收悄形，他說雖然一九六二年

度內已有若干改進， 以往年度到期的積欠數額卻仍然

是龐大得可怕。聯合王國代表園也和會費委員會一樣

對這一點表示關切， 並和它一樣希望有關會員國一定

要盛可能早日付清它們的未付會費（同上，第二十三

段）。

九．委員會在共第二十一屆會中所面臨的靈大問

題是使用＂物質生產淨額＂覿念的各會員國國民所得估
計數和使用聯合靨國民收支計算辦法的各會員國國民

所得估計數互相比較的問題。喵合王國代表團已在大

會第十六屆會中說明它的意見，認爲會費委負會完全

正當提出一項其可加以比校的程度遠大於往年的分攤

比額表。聯合王國代表圍並不反鉺委員會採取明智審

慎行動去改善秕會主羲國家與實本王義國家的園民所

得估計數的比較性，並通過可能失之低估的百分比。
另一方面，若干有關會員國在錛十六屆會中控訴會戥

委員會所採的措施終於增加了它們的攤額。此等國家

的抗議主要涉及一個與祉會主滾國家所徵收的售額稅

的性質並與該稅與其他會員國所徵收的間接稅之問類

同程度有蝴的高度專門問題。鑒於此問題的性質非常

複雜，而專家們尉此問題的意見又殊爲紛歧， 聯合王

國代表團熱烈贊成秘書長的一項決定，卽成立一由經

泗乘統計學家四人組成的專家團， 協助秘杏處準備關

於此問題的必要文件。可惜的是專家團竟未能開會，

這當然就是使委員會無法對這些複雜的專門問題逹成

全體一致的結論的重大因素之一（同上，第十四段）。

沒有人敢確說在使用＂物質生產淨額＂觀念國家的國民

所得估計數和其他國家的國民所得估計數之間已可作

完全的比較，或說新的碚究工作並不會改煲迄今爲止

所獲得的結果。正如會費委員會本身所棨明的，稅的

因素以及其他關於估計數比較性的問題都逞需要專家

作更詳細深入的研究。聯合王國代表園支持委員會在

共報告霑第九段之末所作的建謫。鑒於問題的性質，

秘書長或願利用本組戢以外的專家的服務。事果如此 ，

便須物色絮主要兩種國民收支計算辦法都完全熟悉、

且共專門意見又可博得秘國長本人及各會員國的充分

信任的專家。

-0. 會費委員會在其赧告書第三節中又論及因

蘇聯代表團所提決跟草案 A/C.5/L .732 and Corr. I 

and 2 而引起的若干問題。關於決議草案前文第二段

(b)及(c)分段所載的因素，決議草案的提案國諾大會

改焚它在過夫十年中所採取的立場。其他的發言人業

已指出，若說會費委員會委員未顧到因第二次世界大

戰所發生的脫節而造成的宜際困難及會員國於獲致外

幣時所經歷到的困難，那是不正確的。會褒委員會及

大會的眞正立場在委員會赧告祖的第七段中已有簡明

敍述。所必須要說朋的是，會費委員會的蔽聯及共他

東歐國家的委員在統計計算結果要增加蘇聨的攤額以

前，從未與大會決蹣案十四（一）提出保留。聯合王國

在第二次世界大戦中也曾受到人與物質方面的霸大損

失，並且有時爲獲取外幣而受到困難，它卻繼積贅成

會費委員會在其報告盡第七段所述的該委員會態度。

這意思並不是說聯合王國代表團一定是在慨疑肚會主

羲國家代表圍就戰爭脫節現象對各該睪經濟影響所引

述的數字。不過， 它認爲瑰有的扣除摒法業已相當計

及有關國家所受到的載爭脫節現象。 因此它不能支持

蘇嘲決議草案的前文第二段。

－－ ． 決議草案的正文部分旨在取淌糍納會費最

多的會員國的分攤｀｀限額＂原則。聯合王國代表國早年
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已對過分違背付款能力原則是否朋智一點表示懷疑。

但其後它接受大會決議案二三八（三）及六六五（七）的

規定，認爲妥善。爲了本組織及其爲數增加很多的會

員國的利盎，他並不認爲第五委員會應在目前建瞄大

會取消它以往就此問題所作的決定。因此，聯合王覈

代表團要投票反鉺蘇聯的決議草案。

一二．關於會費委員會報告書的第七節，聯合王

國代表郾對於任何便於利用美元以外貨幣－尤其是

英鎊—繳付合費的切宜可行安排，都表歡迎。同時

它並不認爲大家應該希望聯合國採取措施使它有蒙受

損失的風險。本組織不應當收受它以後不能使用的不

可轉換貨幣的級數。除了這幾點以外，聯合王國代表

團贊成應當就此冏題作進一步的研究。

一三． Mr. MOLEROV （保加利亞）述及保加利

亞代表團早已在第十六屆會時便批評會費委員會用不

科學的方法編製分攤比額表，以致結果許多會員國一一

色括保加利亞在內一攤額的計算都不準確。保加利

亞的會費已緇增加了百分之二十五。把新的比額表分

析一下，便不難發現肚會主羲國家百分比攤額有增加

及西方圉家百分比擷額有減少的趨勢。

一四．在所有妨礙制定公平而正當的比額表的因

索之中，首應提到規定爲攤額最高會員國所定的最高

數字的原則。保加利亞代表在一九六三年度預算的一

般辯論（第九三一次會議）中，甘趁槻批評爲資本主義

世界的首富糜家的會致定一限額的意見。規定迢種限

額違反應參照會員國繳付能力釐訂比額表的原則。所

以，如果要有一個公平正當的比額表，就非要取消此

限額不可。

一五．除此以外，大會決議案一一三七（十二）所

述限額原則和會費委員會所宜施限額原則殊不相同。

照保加利亞代表團的意見，該決策案正文第三段的

(b)分段的意思是要將新會員國的百分比會費婦併在

比額表內方可減低繳納會費最多國家的癱額。不但如

此，上閼決議案正文第三段的(d)分段遠説朋｀｀各會員

國百分比會費在任何情形下不得因本決議案而增加＂。

但是，如果把目前的比額表分析一下，便會發覺許多

國家的百分比會戥業已增加，而且肚會主跤國家的增

加數尤其寵大。這一發展似乎完全違反了決識案一一

三七（十二）的精神。

一六．妨礙制定一公平而正當的比額表的第二個

因索便是iii:t會主義團家和資本主羲國家所計算的估計

數無法比較。看了會費委員會在其報告書的第九段中

所述的惹見，至少可使人感到滿意，這意見說所有闞

於估計數比較性的問題還需要更詳細地深入研究。不

過，這些問題並不需要成爲非常複雜硏究的課題。聯

合國統計處既具備各國政府所提出供其應用的一切統

計資料，當能幫助解決迢些問題，尤其是因爲它能從

歐洲統計人員會議的工作之中獲得指導。

一七．至就許多會員國在獲取外幣方面所經歴到

的困難而首，保加利亞代表團鑒於會費委員會赧告雪

第十四段的大意， 認爲審査這些問題的實際方面一

一如委員會的大多數委員所說他們業已做到的一—遠

是不侈的，應在此項目之下規定特別扣減解法。例如，

保加利亞就曾爲獲取美元而經歷到特別的困雖，因爲

對保加利亞産品所徵收的美國關稅要比對共他國家産

品所課的美國關稅靈兩、三倍。

一八．他希望要會費委員會在再考慮分癱比額表

時，計及他所提出的提案及保加利亞代表團就過分增

加保加利亞攤額所提的抗識。

Mr. Bannitr （荷葫）回佐主席。

一九． Mr. SANCHIS MUNOZ （阿根廷）說，他

贊成會耍委員會一九六一年所定的分攤比額表，並述

及阿根廷代表團依照大會跟事規則第一百六十一條之

規定，反對在已定立比額表的三年期內對該表作任何

修正。

=o. 阿根廷代表團門同會費委員會綠告杏，尤

其是第十一段，委員會在這一段中認爲委員會所定的

攤額目前並不需要調整。他也贊成委員會在第九段之

末所作的關於需要對各種不同國民收支計算雛法作專

家趼究的建議以及涸於減少四新會員驄會費的建譏。

二一．關於以美元以外的貨幣糍付會費的可能

性，阿根廷代表團並不反對採取此種措施。但是，它

深怕這種制度會加軍聯合國的財政困難。

二二．阿棋廷代表翦並不以爲需要將緊急軍與剛

果院事處帳戶內未緣款項列入一九六O年度與一九

六一年度的未收會費總額內。此等緣款性質特殊，委

員會最近（第九七三次會臨）通過的決瞄草案 A/C.5/

L.767 and Add. 1 的正文第四段業已規定要由委員二

十一人組成的工作小組去研究此問題。該小組計及有

關會員區的相對經泗地位，而後建議旨在如期收齊綠

款的雛法。第五委員會既已同意這問題應另行處理並

應予以特別密切的注意，則對緊急軍與聯剛的未綠歆

項顯然不能和經常預算項下的未收會費併在一起（參

閱 A/5210, 第二十五段）。
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二三．阿根廷代表圃對於｀｀限額＂原則在實行上是

否公正，頗感犧疑，因爲此原則的實際影啓是廚級納

會費不多不少國家有害的。它認爲百分之三十三點三

三的限額要比百分之三十的限額公尤。但是，它卻不

能贊成蘇聯的提案，因爲該提案並無充分的技額上的

理由而要立卽放楽一向被用來作爲計算分攤比額表的

標準之一。

二四． 、 不但如此，大會決議案十四（一）所載爲蘇

聯代表團非常重現的因素之一是因第二次世界大戰而

造成的國民經濟的暫時脫節現象，這個因素已不再像

一九四六年時那樣噩要，那是亳無疑問的。唯一方面，

現在已有在規定公尤的會費分攤比額表時應予計及的

新因素，尤其是世界市場上商品價格的跌落及非工菜

化國家所面臨的緇濟問題。目前工業化國家與商品生

産國家之間的經濟失衡遠比一九四六年嚴重。儘管如

此，阿根廷代表園認爲一九六二年至一九六四年選三

年的分攤比額表最好還是維持在同一水平上。無論如

何，會費委員會在共赧告害的第十二段中預期要對此

等問題作進一步的審蹣，當可解除蘇聯代表團的大部

分的憂慮。

二五．阿根廷代表團將投票贊成論到會費委員會

建議的決謫草案 A/C.5/L.769, 但是它不能支持蘇聯

決議草寀(A/C.5/L.732 and Corr. I and 2），因爲它

認爲該草案在技術上並無充分健全根據，同時它的目

的似乎純爲政治性的。不過，阿根廷代表團並不反對

認眞硏究以公正的雛法去決定繳納會費最多國家攤額

的意見。

二六． Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）說，哥倫比

亞代表團非常熏硯會費比額表，基本理由有三；第一，

所有會員國對這個問踴都非常膈切，因爲它直接彭響

到它們的財政地位。當然，每一國都須依照其支付能

力爲本組織的開支綠款，但是，會員國如果能提出嚴

風而無可反駁的減低攤額理由 ， 也有權要求減亻氐它們

的攤額。其次，這個問題和聯合國本身的生存密切有

瑚。由這個理由又引出了第三個理由，那就是爭論中

問題是所有會員園分擔本組鏃經費羲務的問題。但

是，袈務祗有在負有殺務者決心忠宜予以履行時纔能

有效。一且承招羲務以後，劉毅務的信心是任何社團或

紐緘—不論大小一一本身生存的不可或缺的條件。

本案所爭論的義務對所有會員國都具有的束力，那是

依照分癱比額表爲本組織開支縂款的義務。如果蘇聯

攤額過高，蘇聯和所有會員國一棵有充分的權利要求

減低它的攤額。不過，實際上，蘇聯決瞄草案的目的

是要爲美國－一－本組織的繳納會費最多國家一—的會

費定一限額，以便蘇聯可獲得減低其本身攤額之盆。

爲了自己利盒而綹牲另一國家更不合理，因爲在本案

中這個國家是美國，而美國所級款項合聯合國所有各

掞關及方案全郡綵款的百分之四十七以上，又合聯合

酗經常預算的百分之三十二強。此外，美國還負擔一

半以上的中東及剛果維持和平工作費用，然而蘇聯卻

拒絕在這一方面履行它的義務。美國除了它對聊合國

的繼款之外，遠爲其各種雙邊援助方案投資數十億美

元。 一九六二年美國曾捐繼聯合國一億九千萬美元，

同期間蘇瞄所捐緣的還不到三千萬美元，也就是遠不

到六分之一。這是一種騙人手法，如果蘇聯是類似策

略的檄牲者，哥倫比亞代表團也會起來替它辯謖，因

爲該代表團所關心的無非舐是要保證做到公平地步，

所以它不得不說決譏草案 A/C.5/L.732 and Corr. I 

and 2 是不公平的。

二七．不但如此，蘇聯代表團所採取的立場殊不

健全，因爲此項立場違背蘇聨代表在第十六屆會所作

的諾言，並不具有任何合理的論據。蘇聯曾向第十六

届會控訴會費委員會並未充分研究蘇聯及共他東歐國

家的統計査料。由於迨些控訴，第五委員會曾請會費委

員會靈新討論該問題，並委派一專家小組助之從事此

項工作。無如蘇聯竟拒絕委派代表參加專家小組；不

但如此， 並且還不肯提出必要的査料。菌對消羆聯的

這種態度，哥倫比亞代表園實不能支持決謫草案 A/
C.5/L.732 and Corr. I and 2 。

二八 ． Mr. SOLTYSIAK （波蘭）說，匈牙利、捷

克斯拉夫、保加利亞及若干其他會員國的攤額瑨加不

成比例，會費委員會在共第二十一届會竟不認爲能調

整各該國攤額，他感到遺憾。這些園家都認爲會費委

員會爲決定它們的支付能力而加在國民所得估計數上

面的售額稅的估計價值係屬過高，而且，它們已提

出了統計賓料，以支持它們的聲明。因此，波闃代表

團對於任何料正不公平、矯正｀＇限額＂原則及多注意國

民每人平均所得原則而作的努力都表示欽佩。爲了

聯合國的利盆，財政上的義務踞由全磴會員國公千分

擔，因爲不採行此基本原則祗會導致國民所得中等國

家的攤額過分增加。因此，波蘭代表團支持決瞄草案

A/C.s/L.732 and Corr.I and 2。

二九．波蘭代表團另爲會費委員會報告緝第六節

提到國際法院一九六二年七月二十日謠詢意見，感到
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遺憾，因爲這完全是在會費委員會任務規定以外的政

治及法律問題。

三0. 許多國家代表囷在第十六屆會指出，會費

委員會一向並未充分計及若干會員國獲取美元以支付

會費的困難。這問題絕不是新的，因爲一九四五年加

拿大及一九四七年敍利亞都苷提出旨在計及造因索的

提案。哥倫比亞和阿根廷代表部曾在第十六屆會說起

他們本國因爲咖啡與肉類的價格下降在獲取外幣方面

所經歴到的更多的困難。其他國家代表團指出，若干

大國跟國外貿易所定的歧硯措施及人爲障礙使活千國

家非常難於獲得聯合國所需要的可轉換貨幣。而且由

於聯合國海外辦事處的數目增加，聯合國以美元以外

的貨幣支出的鬪支每年都在增加之中。這就是何以束

埔寨 、摩洛哥及波面代表園在第十六屆會提出一件聯

合決議草案，該草案業緹全體一致通過（決議案一六九

-B（十六））。波蘭代表園知道會費委員會已在這一

方面作了研究工作(A/521 0, 第七節），殊感満意。會

費委員會在共赧告書的第三十七段、第三十九段及第

四十二段中所擬識的一切可能性者［頗具價值 ， 但是大

家務必要立卽將它們付諸實旋。無論如何，若干靨家

爲獲取美元而經歷到的困難務必要在計算個別會費時

予以計及，而且， 此等困難會骼成爲是估計可用本團

貨幣繳付的會費分擔額的主要羋則之一。

三一 ． Mr . JHA （會費委員會主席）謝謝諸位發

言人對委員會的工作表示欽佩，並說他要就針對委員

會所發的批評作一答辯。有幾位代表啓稱會費委員會

規定新的分攤比額表的方式不公平、有偏見而且主觀。

但是，相反的， 他能確說委員會各委員無論在第二十

一屆會或在第二十二屆會所奉爲圭臬的原則就是爲所

有會員國尋求盛可能最公允的解決辦法。對於祉會主

羲國家絕對沒有敵對的意思，而大多數的此等國家的

攤額所以會增加的理由乃是由於計算攤額時在國民所

得上面加上了一項新因素。沒有人對於增添新因素的

原則加以質間， 所討論的祇是關於攤額增加數的多寡

而已。順便要說的是波蘭乃社會主義國家，已受到其

攤額減低的盒臨。

三二．匈牙利代表曾在共向第九七五次會議發表

的弊明中提出了幾個非常有意羲的要點。 Mr . Jha 要

向他保證，會費委員會在處理由匈牙利政府所提供的

大噩悄報時已予以其應受到的尋賦。不過，如果委員

會採用匈牙利政府所提供的資料去計算一九五一年、

一九六0年及一九六一年度匈牙利的物質生產淨值，
它便須將匈牙利的攤額定在百分之零點六一，那就遠

高於它所核准的癱額百分之零點五六。

三三．會費委員會認爲亳無疑問在計算囷民所得

時須計及售額稅。不過，由於它不能決定此種賦稅瞧

計及到甚糜地步，它已建箴秘書長應對此問題作深入

的專家研究。卽使此種研究工作的結果並不完全它也

能使委員會作更確宜、更準確及更客觀的必要調整。

三四．匈牙利代表又說到苞接稅與問接稅之問的

腦係， 逼些稅各國不同，适使賓本主義國家與中央計

劃經浩國家隔民所得之間的眞正比較成爲不可能，中

央計劃鏴濟國家具有多少割一的財政制度。他大致贊

成這個意見，但是每一國的經瀏財政結糊宜際上都是

好多互相有關而極端複雜的經濟因素造成的結果， 這

就是爲什麼會致委員會要在未作決定以前先獲得專家

小組權威意見的一個原因。

三五 ． 匈牙利代表又問起如果使用按市僳計算的

國民産品作爲指針豈不是更好。委員會曾注意到這個

可能性，已在其報告書的第九段中將這個辟法所引起

的問題加以撮述。

三六 ． 無論如何，委員會曾設法蠱可能客觀質施
一項絕非容易的工作：它小心翼翼地照蒞科學方法執

行工作，並且紙在對它所做的工作具有信心的時候纔

採取行動。不幸的是委員會竟不能逹成一致的結論，
委員之中竟有兩位表示異議(A/5210, 附件壹）。這是

因爲委員會認爲卽使若干耻會主義國家的攤額應予減

低，但在減低以前還是要等待一下，以獲得科學上確

實的資料， 因爲惟恐若干會員國攤額的武斯的減低會

對共他會員國的攤額具有不良的影密。

三七． Mr. TARDOS （匈牙和對會賚委員會主

席答裂他的話致謝，並說他保留權利在以後階段中再

對會戥委員會主席剛纔所發表的棨朗表示意兄。

三八． Mr. CHERNYSHEV （蘇維埃肚會主羲共

和國聯邦）說無人可以否認攤額表不公的事宜。美國的

癱額已經減低好幾次， 可是像保加利亞、捷克斯拉夫、

匈牙利及蘇聯等國家卻因它們在經酒上的成就而受

罰。因此， 爲恢復較公尤的情況起見，第五委員會應

通過決職草案 A/C.5/L.732 and Corr . I and 2 。

午後一時本五分散令
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第九七入次會議

一大六二年十.:;.R+上日星期一午接．三時-=-十五分紐約

主席 ： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十九

聯合國與各專門機關及國際原子能總署

間行政及預算之協調： 行政及預算問

頫誇詢委員會報告書 (A/5332, A/C.5/ 

918, A/C.5/934）（續前）＊

-. Mr. LIV ERAN （以色列）繼絞他在第九七四

次會議中閼始發表的悚述。他說委員會當前的主要提

蹣爲加強文官諳委會組成及職權的提議。如果要使文

官請委會成爲一個決策槻關，它便必須包羅所有關係

方面的代表，但不一定要包羅所有關係組織的代表。

由各專門機HM及聯合國內三個有B術方面代表組成的三

人小組中任命新委員會的委員 ，也許是一項可能的辦

法。如果大家顧及此項建議，以色列代表囤便準備贊

成進一步研究的擬識。

二．此項問題性質複雜，應該由聯合國大會這樣

的決策機閼加以徹底的審瞄。不幸得很，一區到塊在，

大會還沒有槻會這樣做。

三 以色列代表胭不反對行政及預算問題諮詢委

員會提供其在報告書(A/5332) 第二十段及第二十一

段內所述及的協助。但是他相信閼於此項協助。但是

他相信關於此項協助所引起的可能行勱似可作成若干

建議。

四．諦詢委員會在共報告書第二十六段內指出，

一切志願方案都有辨別什麼是行政與業務直接戥用和

決定如何籌供此等費用的雙匯問頲。關於第一個間頲

他認爲不能輩憑各個不同組織的憤例來辨別那兩種戥

用。必須將兩者作一顗明的區割纔行。至於業務費用

究竟應該包括多少行玫費用倒是次要的事項。這個問

題必須加以徹底審議，所以第五委員會理應對此表示

意見。

五．關於諱詢委員會報告書第三十七段，以色列

代表圏對於派在剛果服務專家支領特別出差津貼一

＊ 續第九七四次合諾。

點，並不否認有其必要，但是它不知遊可否不爲他們

作破例的安排，而在正常應享權利範圍以內規定一種

支付辦法。

六．以色列代表團願意知這大會是否要在本屆會

內對於世界模食方案的財務程序與條例採取任何行

動，遠是將此等行動展緩至娣十八屆會時採取，遠是

將此事完全交由管理此項方案的槻腦處理。

七． Mr. CURTIS（羨大利亞）說，澳大利亞代表

團歡迎協委會對於諮詢委員會關於聯合國一九六三年

度概算緘告褐 (A/5207) 第七十一段內所作建識的迅

速反應。該項建議認爲需要一個組熾堅強的獨立槻

棉，裁決在施行共同制度時發生的問頤。該機構的意

見當受到尊重，其建瞄也當付諸實施。襖大利亞代表

國對於有人主張硏究可否改組文官諮委會蒞其擔負此

項新任務的建瞄，表示支持。他希望關於此一問題的

報告書能及時印發，俾各國政府在大會第十八届會前

能徹底硏究此一問題。

八．襖大利亞代表團也贊助諾詢委員會的建筑，

將技術協助業務及方案所適用的財務條例、程序及定

義改訂刷新。它也歡迎諮詢委員會的決定，對世界糧

食方案的財務程序及行政預算草案加以檢討。

九．大會議事規則對於與各項門楓關有直接關係

的新工作提案尙未規定事先須與各該槻胭諾商，關於

這一點，各專鬥槻睏很感到失望。但是他不敢斷言這

個問題的答案在規定新的謫邛規則或者甚至於設立新

的槻楷。這個問題铜是一個根據各槻關協議的精蒔在

互信的基磋上發展並加孤詰商辦法的問題。此類工作

提案的確應當包括一個所涉經費問題的棟述，明白指

出已與有關楓關進行的諮商和在分攤任何新致用方面

已逹成的諒解。此等事項的協議應該及早逹成，這樣

一來，靠專門槻關合作來實旋的決議草案，便可在沒

有誤解的氣氛中予以致後決定。

-0. 澳大利亞代表圓感到失望，因爲委員會不

得不再度在沒有充分時間憤匯審議苯本文件或相當詳

盡交換意見的情形下處理協調問題。道不是委員會可

以陘易放過的一個抽象的理論問題。聯合國組織系統

內部的情形好比一個政府的情形一樣， 其中的每一主
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要郡門雖然都對同一選民負資，但是彼此在憲法上卻

是十分獨立的。除了緹浣暨酞會理事會以外，只有第

五委員會迢個論壇提供了一個掞會，可以由行政及預

算觀點對整個聯合國系統作縝密硏究。大家廊當把握

住這個槻會。現在許多專門楓闢對於協調問題的一切

方面越來越加注意，所以委員會最後也應當致力解決

這個問題的實際方函，並對諜詢委員會的優良報告書

予以公平的處理。第五委員會不能批評緹濟翦肚會理

亭會未曾適當注意共行動所牽涉的經費問題，也不能

批評它在屆會終了時纔檢討協調問題，因爲它本身也

犯了同樣的錯失。

－－．各國政府顯然最能侈考慮全盤情況，因此

它們應該先有槻會徹底研究此項問題，然後纔向大會

提出意見。澳大利亞代表團希望諮詢委員會及各專門

极關共同作最大努力，確保一九六三年娣五委員會最

遲能在第十八屆會秸來前三星期或四星期審議此項問

題，而且各項文件能及時送交各國政府加以徹底硏

究。

一二． Mr. REYMOND（國際勞工組織）說，因爲

有人提到－＿－尤其是對預算作一般討論時提到－一－勞

工組級所以他想對於旅行標準、日內瓦一般事務人員

問題以及協委會主張將文官諦委會擴大爲協調槻關涪

其拍負統一服務條件任務的提案，簡單說朋勞工組織

的立碭。

一三．提到旅行檁準，他說既然各槻睏間迄今尙

無關於此等職員旅行標準問題的議定政策，所以大家

不可因爲衞生組織在那一方面採取了片面的決定而加

以評責。現在由於那項決定的結果，各組織必須進行

諮商，以求採用一項共同政策。任何逹成標準化的努

力都需要某種程度的折衷，所以不應事先假定協委會

目前研究所能産生的共同解決雛法必然會相當於任何

特定槻關的一項現行辦法。

一四．闕於協調日內瓦一般事務人員薪給及服務

條件的問題，諳詢委員會主要報告書(A/5207，第六十

七段至第七十一段）裹說過，已緄找到一個革實上的解

決辦法，或許可適用若千年。有闞各組織我時有了一

個換會，可共同設法避免再迪遇那棗曾發生的困叢。

與許多人的信念相反，牒於日內瓦一般革務職類的問

題，各方並不缺乏協調的願莖。 這個問題的討論事實

上展繽進行幾乎已有兩年。那種討論在一九六二年二

月甚至還產生了大家希望會要成爲三個主要組織－一－

聯合國歐洲辦事扇、衞生組歇及勞工組幟一一之間的

一種確實協議。就歐洲辦事處而首，此項協議當然哆頁

統會所批准，因爲勞工組織幹率長已準備在該組織的

理事會中支持此項協議，所以勞工組纖對於聯合國不

肯核准此項已成的協蹣引爲遺憾。

一五．在他瑨來，協委會建議加強協調槻撒的條

件(A/C.5/934, 第六段）也同樣適用於各地方。就一

般宇務職類人員而言，任何協調槻檔也應該獲得各組

廠立法槻躺、行政首長和職員的信任，並且應該能侈迅

速盧理迫切的問題。

一六．閽於統一服務條件的問姻，協委會和諮詢

委員會一樣，認爲時槻巴經來臨，應該宜施一九五六

年薪給審核委員會的建議， 1 以期加強文官謀委會決定

各國際組織職員服務條件的權力。協委會已決定對那

些建識作詳細研究，與文官諮委會諮商擴大任務規定

問題，並向大會第十八屆會提出具體建議。雖然勞工

紐鋮本想採取比較迅速而積極的行動，但是它已本折

衷的稍胂，同意接受大多數有關組織的意見。

一七．在聯合國組織系統內部行政協調仍然比較

短暫的歷史上，協委會的決定是一個確切的進展。他

很高興他能侈說勞工組織已竭盡所能叻成此種進展，

而且它打算向著這個方面搵縊奮力工作。

一八．主席建瞄訥報告員在委員會就議程項目
六十九提送大會的毅告書謫內列入大旨如下的一項決

議草案：

＂大會，

＂一．備悉行玫及預算問題諒詢委員會關於

各專門幾腦及菡際原子能總署一九六三年度行政

預算之報告獨(A/5332);

"二．促瞎各專門槻腦及國際原子能總署注

意行政及預算問頲諮詢委員會報告祖中之評議及

意見陸大會第十七屆會第五委員會內所表示之意

見；

"三．鑒悉行政協詞委員會就檢討國際文官

諮詢委員會任務規定、組成及工作辦法所採之行

動方針(A/C.5/934），表示嘉許。＂

一九． Mr. HODGES （聯合王國）建識決議草案

諮秘杏長將進展情形緑告大會並朝行政及預算問題諾

詢委員會提出意見。

1 大會正式紀錄，第十一屆會，附件，單行本，文件 A/

3209。
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二0. 主席建議諧綠告員草擬一段包括這幾點
的適當案文。

決定如謙。

譜程項目六十七

聯合國經費分攤比額表：會費委員會報

告害 (A/5210, A/ C.5 / 920 and Add.l, 

A/ C.5 / L.732 and Corr.1 and 2, A/C.5/ 

L.769）（續前）

二一． Mr. SINGH （印度）說， 由會戥委員會裁

告書 (A/5210) 顯然可見該委員會曾作極堪讚揭的努

力以股行大會在決議案一六九一A（十六）正文第五段

內給予該委員會的訓示。最令人失望的是會費委員會
賴以研究那個比較問題及其他專門事項的經濟與統計

專家小組未能舉行會瞄。在未從事大會決瞄案一六九

一（十六）所要求的分攤比額检討以前，顯然必須根據

全部可用資料先作一番徹底的導「1研究纔行。 运無疑

間因爲蔀先未曾作此研兜 ， 所以會費委員會的建議未

能使若干國家感到満意。但是從會費委員會主席在目
前辯論期間（第九七五次及第九七七次會議）所作的两

次陳述來瑨，可見該委員會極端希望根捩眞正可以比

較的數字來確定擷額。該委員會的任務將因其執告書

第九段內建瞄的專家研究而易於進行。最後的分攤比

額應該是可以爲全體會員國普遍接受的；因此，如果

專家研究的結果顯出了若干國家攤額的有欠公允，便

當作追溯過去的調籃。

二二 ． 如果他所述的各點可由委員會普遍接受 ，

那麼這幾點就可列入一項決議草案內面。秘書臨所提

案文 (A/C.5/L.7硒）是一個可供討論的良好苯礎。他

提瞄各有關代表團似可與秘書處詰商，以期擬訂一項

反映第五委員會一致意見的案文。

` 二三 ． Mr . SOW（馬利）說，會費委員會吉心從事

工作，值得慶賀。前一位發言代表已經指出，最後的

分癱比額應該是可以爲全體會員國普遍接受的。爲了

促進融洽的氣氛，他額誥蘇聯代表不要堅持把他的決

議草案 (A/C.5/L.732 and Corr.I and 2) 付表決，而

議第五委員會通過秘書嘉的案文 (A/C.5/L.769), 其

中若干點可能須略加侈改。他同意前一位發言代表的

話，似可由有關各代表團與秘書處諾商，以期擬訂一

項可被普遍接受的決識草案。質行中央計割經濟各國

對其攤額增多的反應是很可以了解的；秘盡盧案文第

五段內所要求的專家研究當能澄溍那個情況，並使已

有的任何有欠尤情事可能獲得補救。他促請蘇聯將有

關共國民收支計算辦法的一切適當資料依次提供各專

家使用。

二四．如果蘇聯代表撤回他的決議草案，該草案

內所載各點仍可由專家小組加以研究，因爲該草案將

被列入第五委員會提送大會的綠告書內。

二五． Mr. CHERNYSHEV （蘇維埃肚會主羲共

和國聯邦）說，他不得不響應馬利代表向他提出的籲

請。他在蘇聯決跟草案(A/C.5/L.732 and Corr . I and 

2)將要發交專家小組及會戥委員會審議的諒解下欣然

撤回該草案。

二六． Mr. DASHTSEREN （蒙古）贊同酥聯、捷

克斯拉夫及烏克蘭在辯論過程中所發關於各該國攤額

有欠公尤的評論。顯然在擬訂攤額時應記住第二次世

界大戦引起的國民經濟脫節和賺取外滙的能力一類因

索。由於西方國家對蒙古施行歧親政策的緣故 ， 蒙古

十分難於得到外滙。如果蘇聯決瞄草案未撤回，他一

定投票贊成了該草案。

二七．就秘書處案文 (A/C.5/L.7函）說，正文第

二段內規定新會員國入會那一年的會費應爲其一九六

二年度分攤百分數的六分之一， 此對新會員國＿一縈

古也是一個新會員國－~而言，有欠公尤。此項攤額

楣就入會那一年購， 爲數太高，而且還違背了過去的

習例 ； 大會決議案一五五二（十五）曾規定十七個新會

員國入會年度的攤額爲其常年攤額的九分之一而非六

分之一。會費委員會何以在這次事情上違背了那個習

例，宜在令人難於了解。

二八． Mr. HODGES （聯合王國）感覺蒙古代表

的反對確有充分的理由。他正式提議由委員會建議

將茅利塔尼亞、蒙古、獅子山及坦干伊喀一九六一年

度一一入會年度一＿－會費定爲一九六二年度分攤百分

比額的九分之一，按照一九六一年度預算淨額計算。

決定如謙。

二九． Mr. HODGES（聯合王國）說， 在他看來，

第五委員會通過的決議草案應包括文件A/C.5/L.769

內所建議的所有各段，但關於四個新會員國入會年度

會衆一翦則應依照適纔的決定改正。印度代表行建蹣

將是項案文修改以容納大多數代表團的意見。他願建

議在案文中增加兩點。第一，案文應該包括一段前文

或正文，說明第五委員會已審濺會費委員會報告宙。第
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二，在正文內應該增列一段，諮會費委員會在下次參

照專家研究報告檢討分攤比額時計及目前進行中的討

論及第五委員會提送大會第十七屆會的綠告宙。他看

不出有何理由要把視已撤回的蘇聯決議草案作爲一項

單獨文件發交會費委員會；那個草案當然會要列入第

五委員會綠告書。

三0. Mr. BENDER （美利堅合衆國）贊成這個

關於蘇聯決瞄草案的建瞄。

主一． Mr. CHERNYSHEV （蘇維埃肚會主竣共

和睪聯邦）說，他可以接受聯合王國代表所建瞄的程

序。

三二． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）歡迎許多代表

團支持捷克斯拉夫控訴該國一九六二至一九六四年度

會費攤額無故增加了百分之三十六的事宜。那種增加

顯然是一個錯誤，應當儘早予以料正。捷克擷拉夫政

府將提供充分的資料來證宜它的要求，並且期望會費

委員會第二十二屆會把它的攤額調整減少。它不了解

目前的錯誤是怎樣造成的，因爲它曾把很多的資料供

給秘杏處，以備提交會費委員會第二十一屆會。

三三 ． 第五委員會就本項目通過的任何決議草案

應該做到兩件事情。第一，該草案應該諮會費委員會

完成大會決議案一六九一A（十六）正文第五段所指派

的工作，並向大會第十八屆會提出新的建議。第二，該

草案應該核准會費委員會報告祖 (A/5210) 第九段所

作的建議，由秘書長對於各種國民收支計算辦法舉辦

一種專家研究，並促諮秘書長利用有腦各國所供應的

一切査料。

三四 Mr. TARDOS （匈牙利）支持捷克斯拉夫

代表所作的建瞄。

三五．他感謝會費委員會主席在第九七七次會議

策發表的那個悚述；瑨到該委員會十分欣賞匈牙利政

府所供給的賓料，不勝欣慰。但是會費委員會主席未

會解釋何以該委員會未在擬訂目前的分攤比額表以前

建瞄舉辦一項專家衍究。他希望會費委員會訂正此項

分攤比額表，使其更與現質情形一致，卽令該委員會

的作法在現時必然不免有郢傾向實驗方面，也仍然要

如此辦理。

三六． 目前不僅必須設法補償那些實行中央計劃

鏹濟國家與那些使用聯合國國民收支計算瓣法國家在

國民所得數字上的差異，而且還要補償第二類國家彼

此之間之差異。如何比較的問題是很專門的、很複雜

的，應該在一九六四年度進行下一次分攤比額表檢討

前早就予以十分審憤的研究。

三七．主席建謫由秘書處與有關代表團請商，
以期擬定一項可爲大家接受的案文。

決定炸謙。

第六委員會於丈ft A/5342 and Corr.I 內

就議程項目七十主提出之決譎草案所

涉經費問題(A/5355, A/C.5/959) 

三八．土席誥大家注意秘砉長關於第六委員會
決跟草案(A/5342 and Corr. I ，第十八段）所涉網費問

題的赧告書 (A/C.5/959) 及諮詢委員會的有隅報告宙

(A/5355）。瞄詢委員會同意秘書長所提出的概數，但

是希望那一銀估計的爲一三，五00美元的人事費中

至少有一部分能由一九六三年度預算第三款（薪俸與

工資）核定經費總數內勻支。

三九．因此，他建議委員會通知大會如果通過第

六委員會所提決箴草案，就會引起額外費用二八，六O

0美元之糶，而且可能爲此瞎求在一九六三年度概算

第三款下增撥經費一五，000美元，第四款（一般人

事費）下增撥四，五00美元，一九六四年度概算第十

一款（印刷致）下增撥九，－00美元。

決定如議。

第二委員會菸丈件 A/5354 內就犧程項目

三十入＊＊提出之決鏡草案所涉紲費問

題(A/C.5/965)

四0. 主席誥大家注意秘書長關於笳二委員會
決議草案 (A/5354, 第十四段）所涉經費問題的節略

(A/C.5/965) 。

四一． Mr. AGHNIDES （行政及蕷算問姻諮詢

委員會主席）口頭提出諮詢委員會郫告書，說該委員會

根據它所接獲的事宜陳述，特建瞄第五委員會通知大

會，如果通過此項決議草案，就會引起額外費用一

二，二00美元之譜。但是因爲此等費用在一九六四

年糜前不致發生，所以言咨詢委員會擬在審議一九六四

年度概算時檢討必須增捲經費的數額。

誇詢委員令的丈汰通過。

＊出版聯合國法律年鑑問題。

＊＊人口培加與經濟發展。
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議程項目六十六

委跟大會各輔助機膈成員以實

懸缺（續完） ： ＊＊＊

(b) 會費委員會 (A/5353, A/C.5/L.770) 
（續完）＊＊＊年

Mr. Campbdl-Wes tlind（瑞典）~ Mr. Koutoblena 

（多哥）應主席請，侄啟柔頁。

舉行血記名拉票。

退票鏸敖： 71 

廢粱： 。
有放栗敖： 71 

棄權： 2 

麥如投票人殺： 69 

法定多敖 ： 35 

所得柔鼓：

Mr. Chakravarty（印度）．．．．．．． ． ．· • • 69 

Mr. Birendra N可ayan Cbakravarty（印度） 得法定

多敖潛成票，政委員令辻成1壬命位希令骨委蕡會委

員，自一九六三年一月一日起，佳翔一年。

議程璸目六十一

一九六二會計年度追加概算(A/5121 and 

Corr.I, A/ 5223, A/5239, A/5272 and 

Corr.1, A/5297, A/5309, A/5312, A/ 

5336, A/C.5 / 927, A/C.5/929 and Corr.I, 

A/C.5/931 and Corr.1, A/C.5 /943, A/ 

C.5/946, A/ C.5/949, A/ C.5/956, A/ 

C.5/966, A/C.5 /L.728）（續前）＊

典秘耆長訪問古巴有闡之債用

(A/C.5 / 966) 

四二．主席翦大家注意秘書長報告杏(A/C.5/
966), 並指出因爲與秘書長訪問古巴有腥的費用可能

在一九六二年度經費鉋額範圍內勻支，所以他未誥求

增撥此項經戥。

四三． Mr. AGHNIDES （行政及預算問顆諄詢

委員合主席）口頭提出諮詢委員會的赧告杏，泯諦詢委

＊＊＊續第九六三次會議。

＊＊＊＊續第九六二次會議。

＊續第九七四次合議。

員會不反對將第十八款（特別團）費用四七，＊00美

元由一九六二年度經費鈀額內勻支的程序。但是該委

員會指出，秘書長或許須在一九六二年終時微求諒詢

委員會同意，將預算其他各款揖節款項轉入第十八款

來應付此等費用。

四四．主席町畫委員鉭鑒悉秘書長線告鱟(A/
C.5/966)以及諮詢委員會的有隗意見與建識。

決定士o謙。

任命聯合國税書長（鏃程項目十入）＊＊所涉

經哭問題 (A/5321, A/5362）（續前）＊＊＊

四五．主席憶及委員會曾根據諾詢委員會較早
的一項教告書(A/5321 ），就秘書長在職或領受退休津

貼期間死亡後逍孀或遣孤養卹金問題及因執行公務致

死、受倨或患病後襪卹金問題，向大會提出若干建議。

委員會曾將秘書長任期未屆滿前退休時之退休津貼間

題發交牒詢委員會審識。謀詢委員會茲建議(A/5362),

秘盡長任期未屆滿前退休時，如其服務時期最少已逹

一年，但不足二年，則發給相當於全部津貼牛數之退

休津貼；如其服務時期較長，則於一年之外，每服務

一整年，將其退休津貼坩加八分之一，如此遞增，直

至服務滿五年後發給全部津貼爲止。他提識第五委員

會建睺大會核准諮詢委員會的建議。

決定如誤。

議程項目七十二

聯合國國際學校 ： 秘書長報告書（續完）＊＊＊

第五委員倉提送大合之赧告苓稿(A/C. 5/L.768)

四六， Mr. QUAO（迦納）（報告員）建箴將赧告出

稿第五段內＂至最低限度＂字樣llllll除。

J£哈書稿(A/C.5/L.768)修正通過。

議程璸目七十

人事間題（續完）：＊

(a) 秘書處職員地域分配間題：菘書長

赧告書；

＊＊任命槨合國秘書長。

＊＊＊紹第九六O次合議。

＊續第九五九次合敵。
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(b) 定期任用職員所佔比例問題；

(c) 其他人事問題

第五委員令提送大令之赧告書槁(A/C.5/L.771 )

四七 ． Mr. KOUTOBLENA（多哥）指出，第三十

九段(b)(v)所戚唱名表決結果任何一類名單都未見列

有多哥的國名。

四八． Mr . QUAO（迦納）（報告員）說，當作必要

的改正。

修正杖岩書稿(A/C .5/L.771 )通過。

譏程項目六十五

檢討會議時地分配辦法（蹟完 ）＊＊

第五委員令提送大令之裸音音槁(A/C. 5/L . 772)

＂ 續第九六六次會議。

四九． Mr. KITTANI （伊拉克）諮大家注意第四

段及第六段（a)＇，並說他倒覺得最好明自提到第五委員

會打算在第十八届會閼始時討論會議時地分配辦法問

題。

五0. Mr. QUAO（迦納）（報告員） ， 向伊拉克代

表保證第四段末一句提到將該項目列在＂議程上的軍

要地位＂ ， 又提到＂在可能的最早日期＂審蹣該項 目， 已

經充分反映了他所表示的意思。

五一 ． Mr. HODGES（聯合王國）提議， 可在第五

委員會所建議的決議草案正文內增列第三段 ， 由大會

前秘書長促請各主管楓隗注意他所提補救措施的軍要

與迫切。

五二． Mr. QUAO（迦納）（報告員）說，聯合王國

代表的意見將在最後教告蚩內反映出來。

修正4k合書搞(A/C . 5/L.772)道邊。

午後五時五十五分散佘

第九七九次會議

一九六二年十:::. JJ十十日星期一午拔＾時三十分紐約

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.I, A/ 5179, A/ 5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ 5263, A/ 5267, A/ 5272 and 

Cor這， A/5280, A/ 5299, A/ 5309, A/ 

5312, A/ 5331, A/ 5336, A/ 5358, A/ 

5369, A/ C.5/ 919, A/ C.5/ 923 and Add.1, 

A/ C.5 / 925, A/ C.5 / 926, A/ C.5 / 928, A/ 

C.5/ 930, A/ C.5/ 931 and Corr.l, A/ C.5/ 

935, A/ C.5/ 937, A/ C.5/942, A/ C.5 /945, 

A/ C.5/ 946, A/ C.5/ 949, A/ C.5/ 950, A/ 

C.5 / 951, A/ C.5 / 953, A/ C.5 / 955, A/ 

C.5/ 956, A/ C.5/ 963, A/ C.5 / 967, A/ 

C.5 / L. 726, A/ C.5 / L. 730, A/ C.5 / L. 734, 

A/C.5/ L.736, A / C.5 / L.743, A/C.5/ 

L.748, A/ C.5 / L.756, A/C.5 / L.758, A / 

C.5/L.759）（續 前）＊

發行聯合 圉公倚 (A/5358, A/ C.5/963) 

－． 土席請委員會各委員審議聯合隳公債發行
的問題。關於那個問題，委員會據有秘宙長節略 (A/

C.5／的3) 及行政及預算問題諾詢委員會報告書 (A/

5358)各一件，並須就秘出長節略第六段及第八段所作

的建識作一決定。秘書長在第六段提議，依據大會決

識案一七三九（十六）第三段的規定， 應在一九六三年

度概算第十二款（特別費）第五項（發行聯合國公債）內
搜款四，六五0,000美元。他在第八段建職， 大會

決蹣案一七三九（十六）所載的＇，聯合國公債發行辦法

與條件＂應於本屆會修正。舉例來說，大會可以決定公

債得髓時出售一部或全部，面至一九六三年六月三十

日爲止，但．秘書長可在該日期以前髓時簽訂協定，出莒

＊ 續第九七四次會議。
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公債，於該日期以後及一九六三年十二月三十一日以

前交付。

二． Mr. TURNER （財務主任） 蜇申秘書長節略

共分三個不同部分。第一部分敍述出售公債的情形，關

於那點，委員會各委員應該注意，那種情形是天天改變

的。中華民鏖就在當天購買了價值五00,000美

元的公債；奈及利亞曾經認購一百萬美元的公債，將

於次日緣納那宗款項；美利堅合衆國要在幾天內添購

公債一五，一六0,000美元；若干其他政府亦表示

它們準備至遲在一九六三年一月十五日匯寄它們認購

的數額。秘書長提議一九六三年度概算第十二款第五

項列入四，六五0,000美元的經費，就是根據那些

保證。那個數額是根據已經認購或行將認購的公債所
需支付利息及償還到期本金攤款所需數額的精確計算

得來的。那項需要的估計數是秘甾長報告書的第二郡

分。第三郡分載有提箴，修正決議案一七三九（十六）

內申述發行公債辦法及條件的附件。那些修正案的主

要目的是要延長出售公債的期限，使尙未能認購公債

的政府有認瞄的概會。

三．他願意附和秘書長對於各國於一九六二年鎏

應本組織呼籲的裸慨精神表示課忱，同時希睪發行公

債所定的二萬萬美元的目標可在年內實現。

四． Mr . KITTANI （伊拉克）說，伊拉克代表團

要投票贊成秘曾長節略第六段及第八段所作的建議，

言咨詢委員會已經贊同秘書長的節略。

五 ． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主義共和國聯

邦）說，蘇聯代表團會投票反對關於聯合國公債發行的

大會決議案一七三九（十六）。該代表團認爲把那個問

題和甾措經常預算經費的問題連在一起很不自然，所

擬的措施本身是違反憲章規定的。事實J:.發行聯合國

公債的決定是爲了等措本組廠在剛果及中東行動所盤

的經費。薏章並未規定利用借款去籌措經費，借款本

息的償還以後是必須由所有會員國擔負的。所涉的費

用是維持國際和平與安全的非営費用， 那種戥用i和能

採用憲章第四十三條規定的辟法支付， 該條明文規定

安全理事會是有權管理那個事項的。任何其他蠢付維

持和平費用的辦法跗於會員國都無的束性，因爲那些

國家不能擔負應由國際獨佔事業負責的行動。

六．蘇聯曾在決議案一七三九（十六）提付表決時

磬明，該國將無視大會的決定。從是時起，蘇聯的立

場沒有改變，因此該國將投票反斟秘留長提出的福費

關求。

七． Mr. HASLE （丹麥）蜇申丹麥代表團是決職

案一七三九（十六）的提案圀。該代表團贊助文件 A/

C.5／必3所載的建識，並顴詰尙未宜布認購數額的各

圉政府從速認購，俾二萬萬美元的目標不久可以實現。

丹麥代表團贊成將認購時期延展至一九六三年六月三

十日。

八． Mr. GANEM（法蘭西）説，法國代表，團投票
反對大會決議案一七三九（十六），第一，因爲該代表

闆相信從預算的觀點滔來，國際組纖設法用借款的方

式維持是不適宜的， 何況那些借款的用途是要供給耗

資極巨的工作所需的費用。諦詢委負會本身承認，要

爲聯剛定立適當預算是不可能的(A/5366，第四段）。

九．他蜇申文敎組鏃全體大會最近否決了幹事長

借款的提躡，雖然借款是爲了搶救紐比亞石碑那項非

常有價值的宗旨。 ．

-o. 法國代表豳爲了另一個理由反對發行公

價該代表團已經說過，它不能同意整個組廠支付未

臨安全理享會決定的工作所需的費用。該代表豳爲了

上述種種理由，當然必須投票反對祕杏長在文件 A/

C.5/963 所作的提識。

--. Mr. SOL TYSIAK （波OO）說，波蘭代表團

已於一九六一年十二月十九日（第九O九次會瞄）在第

五委員會發表的陳述中說明共對聯合國公債發行的立

場。依捩大會決議案一七三九（十六）正文第三段的規

定，支付公債利息及到期應償的本金攤款數額應從緇

常預算支付，那個規定違反大會決議案一七三二（十

六）及一七三三（十六）的規定。決謫案一七三二（十六）

前文特別載稱：＂聯合覈剛果行勱所需之非常費用在性

質上與聯合國網常預算下之費用根本不同，故應付此

項非常費用所需採用之程序與緄常預算所用者不同＂。

因此發行公債的辦法是不合法的；所以各會員國沒有

支付因此引起的費用的任何臻務。

一二．波蘭代表罰認爲維持和平的豊用應該經由

依照憲章第四十三條通過的瓣法支付。該代表園爲了

那個理由，要投票反對秘書長的提議，並認爲該代表

團本身不受可能採取的決定的約束。

一三． Mr. PECHOTA（捷克斯拉夫）說，捷克代

表團投票反與大會決蹣案一七三九（十六），因爲該代

表團認爲所擬借款的用途沛宜上是在支付剛果及中東

所引起的非常費用，而且所擬的措施又與薏章的規定
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相違反。大會通過那些措施已經越權，捷克認爲所採

取的決定不能強迫該國擔負任何財政責任。因此捷克

代表團要投票反對所諮求的經費。

一四． Mr. HODGES （聯合王國）說，有些代表

團反對秘書長的提議是意料中的事，因爲若干代表

團－＿讎然是少數一一曾在第十六屆會投票反與公債

的發行。聯合王囷代表團多少同意法國代表團的意見，

例如長期借敝並非籌措瞄合團工作所需戥用的良好方

法。但是，那是在那種情形下本組織所有各項抉擇辦

法中最不良的辦法。因此聯合王國代表胭曾投票贊成

決識案一七三九（十六），各委員可以記得該決議案曾

稱公債的發行不廊視爲先例。 聯合王國是認瞄公債一

千二百萬美元的第一個國家，而且已經完全履行那個

諾言。從是時起，的有六十個其他的國家已經承尤購買

公債，事＇直上的有四十個國家已噩購買。瞄買公債的

國家已經得到保證，利息及本金的攤還將依據決議案

一七三九（十六）的規定償付。那個諾言是必須履行的，

因此聯合王國政府要贊助秘宙長在共節略(A/C.5/

963)第六段所作的提識。該代表團亦要贊助第八段的

建謫。

一五． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主竢共和國

聯邦）說，反對發行公債的國家雖然可能是少數，但是

它們要擔負一郡分財政後果，因此必須充分籠視它們

的意見。

一六． Mr. MORRIS（賴比瑞亞）說，賴比瑞亞政

府延遲履行該政府在一九六二年三月三十日所作的諾

言是由於立法程序有此需要，而不是由於財政上的困

難。該國政府贊同秘書長提出的兩項建職。頼比瑞亞

願意讚揚美國的慷慨精神，該國大垃購買公債就是它

支持聨合國的證據。

一七． Mr. MOLEROV（保加利亞）說，保加利亞

投票反對決議案一七三九（十六），因爲該國認爲用發

行公債篌措行動費用的方法是違反憲章規定的，同時

因爲那些特別行動的本身也是逹反憲章的。該團認爲

該國不受非法決識的拘柬，將反對在經常預算內撥款

償逞公債的提瞄。

一八． Mr. ZlEHL （美利堅合衆國）感謝賴比瑞

亞代表的稱讚，他說決謫案一七三九（十六）的通過自

然就須在經常預算內撥款償遠公債。因此他希望委員

會可以通過秘書長的兩項提瞄。

一九． Mr. BOUO JAKO JI（阿爾及利亞）說，在決

定進行中東及剛果的行動時，阿爾及利亞尙未成爲聯

合國的會員國，因此該國要在表決公債發行的任何提

案時楽權。

二0. 主席將諜詢委員會已經同意(A/5358，第
四段）的秘因長提案 (A/C.5/963, 第六段）提付表決，

卽依據大會決議案一七三九（十六）正文第三段的規

定，在一九六三年度衹算第十二款第五項內撥款四，六

五0,000美元。

埰紊以面十八栗封十三栗通過，紊權考＊。

二一．主席將諮詢委員會贊同的秘書長的建瞄
(A/C.5/963, 第八段）提付表決，卽大會決議案一七

三九（十六）所規定的聯合圖公債發行雛法與條件應通

過一個決定加以修正，那個決定就是公債得隧時出售

一部或全郡，繭至一九六三年六月三十日爲止，但秘

書長得於該日期之前糙時簽訂協定，出笆公債，於該
日期以後及一九六三年十二月三十一日以前交付。

走故以四十七柔封..:::.柔通過，吾根考十七。

議程項目三十二及六十三

聯合國緊急軍：

(b) 緊急軍維持費概算(A/5187, A/5274) 

聯合國剛果行動：費用溉算及奲款

辦法 (A/5352, A/5366) 

二二．主席建議將項目三十二 (b) 及六十三合
併討論，前者是關於聯合國緊急軍（緊急軍）維持費慨

算的，後者是關於嘲合國剛釆行動（噼剛）的費用概算

及籌款辟法的。

洪定七詼。

二三．土席蔚委員會注意秘書長(A/5187)及緤
詢委員會關於緊急軍的報告書(A/5274），同呤注意秘

書長 (A/5352) 及諮詢委員會關於聯剛的報告書(A/

5366)。各委員應該特別注意文件 A/5352 的第七段。

二四． Mr. TURNER（財務主任）說，鑒於自秘書

長關於緊急軍的報告盡發表以來的若干發展，提蹣鉺

緊急軍應與 A/5352 第七段爲聯剛所提的辦法作同等

規定。唯一的差別是爲聯合際緊急軍所核准的最高款

額將爲每月一，五八0,000美元，而不是一千萬美
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元。那個數額較每年在概算內爲緊急軍所提的計一干 二五 ． Mr. KITTANI （伊拉克）說，伊拉克代表

九百萬美元的數額略少。秘書長將盡昷設法減少緊急 圍要在表決秘也長提案時楽權，其理由已在許多其他

軍的費用，使之減至諮詢委員會所建箴的預定目棕一 場合說朋。

千八百五十萬美元。 . 午梭元時三十分散令

第九'\0次會議
-允*..::.年十二月十八日星期.:::.午前十一時十分紐約

主麻： Mr. Jan Paul BANNIER （荷闌）

讓程項目六十八

各崽門機關及國際原子能總署下列開支

之審計報告：

(a) 技術協助擴大方案專帳下之指定用

途款項及意外開支款項(A/5268, A/ 
5367) 

－．主席建踐概無任何提案提出，委員會應建
識大會通迴下列決瞄草案 ：

"大會，

｀｀備悉一九六一年十二月三十一日屆終會計

年度專款帳下撥給專門槻關及國際原子能總署技

術協助款項開支悄形之審計報告書(A/5268), 以

及行政及預算問題諮詢委員會向大會第十七屆會

提出之第三十九次哉告宙(A/5367)中關於此事

之意見。＂

洪定如謙。

(b) 特設基金項下之指定用途款項及分

撥款項(A/5269, A/ 5368) 

二．主席建置既無任何提案提出，委員會應建
識大會通過下列決讖草案：

＂大會，

｀｀備悉一九六一年十二月三十一日屆終會計

年度特設基金會攙給作爲執行掞描之專鬥檄關指

定用途款項開支情形之審計執告留(A/5269), 以

及行政及預算問題諮詢委員會向大會第十七屆會

提出之第四十次線告舌(A/5368)中關於此辛之

意見。＂

決定七謙。

議程璸目六十四

會員國對於鎶供聯合國緊急軍及本組織

在剛果的行動所需費用，根據聯合國

憲章所應盡之義務：國際法院諮詢意

見（漬完）＊

第五委員倉提送大合之赧告吝稿(A/C.5/L.773)

三 ． Mr. QUAO （迦納），（報告員）解釋他決定將

他的報告書稿(A/C.5/L.773)限於辯論的程序方面，

換言之，卽限於各方提出的提案以及所作的決定。在

辯論時各方發表的意見很多而且極爲紛歧，如要描蹌

那些意見的輪廓，他就得編撰一本幾乎像會箴簡要紀

錄一樣詳細的執告徂。因此遵循主要委員會報告員時

常採用的慣例僅指出有關簡要紀錄及文件的編號似乎

較爲妥善。

四． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主義共和國聯

邦）也認爲用幾個字來概述那樣長而複雜的辯論確屈

困難。但是他不満意報告員所採用的解決癖法，因爲

單單閲詔那本教告書不可能獲得關於各方已發表的意

見或委員會當前許多文件的內容的任何毆念。鑒於本

問題的軍要性，他本來寧願赧告員耗用較多的時間來

編撰一本詳細的報告盡像他對於人頲問題（項目七

+)所作的那樣。他因此要求報告員至少在報告書內

添列關於各方所發表的意見及投票解釋的摘錄。

五． Mr. HODGES （聯合王國）說他很了解蘇聯

代表所作的保留。就其本身而言， 該報告書對於委員

＊ 續第九七三次會議。
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會內進行的討論邃無說明。不過，報告員曾指出，提

交大會的許多赧告書都曾使用這種敍述方式，而且鑒

於在辯論時所作陳述的漫長與抜雜，顯然僅引述正式

文件的編號是比較可取的雛法。就是報告書稿現有內

容所佔篇幅已有油印頁十四頁之多，他認爲沒有反辮

就共現有內容予以通過的理由。

六． Mr. NOLAN（愛爾蘭）強調報告員所採用的

敍述方法並非新創，而且委員會迄今未奮拒絕此種方

法。事宜上，在報告員提出很充分而詳細的裁告害時，

他完成了比委員會所期待於他的更多的工作。他希筮

薏聯代表不至堅持要鞦告員編撰一項新報告書稿。

七． Mr. SILVEIRA DA MOTA （巴西）說他比

較贊成通過現有的執告書稿。徂是， 他很了解蘇聨代

表團的立楊， 因爲他本人也曾懷疑這個報告書在報導

方面的價值。他因此希望報告員能迎合蘇聯代表的意

願，在鞦告書稻內添列一小節， 略述委員會辯論的情

況。

八 ． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）說如釆委員合

將採用只列舉文件編號的慎例，那麼委員會也可把赧

告書搞更加縮短，只列舉各決議草案編號，而無須像

現時那樣轉載其全文。他個人寧願赧告告內容十分詳

細，和關於人事問題的報告書一樣。委員會許多會負

國在辯論時曾強調本問顆的非常匯要性。因此，他希

望執告員能抽出時間補充共報告祖。

九． Mr. QUAO （迦納） ，（報告員）感謝那些認可

他所探用的程序的代表們。雖然他了解蘇聯及捷克代

表的失望，但是他很抱歛，因爲在屆會的最後幾天裏，

他極艱編撰一項比較充宜的文件，而且也不能考慮在

目前階段軍新草擬那個報告楫。那個線告書不能與關

於人事問題的執告書相提並論， 因爲後者旨在藉其所

賊意見及建識協助秘蚩處，而現有的線告書則僅論及

程序而已。

-0. Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主羲共和國

聯邦）仍然認爲如果這個毅告書能移更較充實，它便

可有更大的盒處。但是，既然報告員沒有必要的時間，

蓀聯代表團將不堅持他提出一個新的報告書就。不

過，蘇聯代表闞希望將其對於現有鞦告書稻編撰方式

的反對意見戢入紀錄；大會應該獲有關於如此靈要事

項的一個詳細報告書。鑒於委員會的辯論及所作決

定的非常軍要性質，缺少時間似乎是一個很脆弱的理

由。

--. Mr. BENDER （美利堅合衆國）說他了解

報告員必須面臨的困難。他準備支持現有的赧告霑

稿。鑒於蘇聯代表所表現的諒解態度，他向羆聯代表

致賀。

叔告書稿(A/C.5/L.773)垃一改通過。

譜程項目六十二

一九六三會計年度擷算 (A/5121 and 
Corr.I, A/ 5179, A/5205, A/ 5207, A / 

5243, A/ 5263, A/ 5267, A/ 5272 and 

Corr.1, A /5280, A/5299, A/ 5309, A/ 

5312. A/ 5331. A/ 5336, A/ 5358, A / 

5369, A/ C.5 / 919, A/ C.5 /923 and _Add.1, 

A/C.5/925, A/ C.5/ 926, A/C.5/928, A/ 

C.5/ 930, A/C.5/ 931 and Corr.I, A/C.5/ 

935, A/C.5/ 937, A/ C.5/ 942, A/C.5/ 

945, A / C.5/946, A/ C.5/949, A/C.5 / 

950, A/ C.5/ 951, A/C.5/953, A/C.5/ 

955, A/ C.5/ 956, A/ C.5/963, A/C.5 / 

967, A/ C.5/ L.726, A/C.5/ L.730, A/C.5/ 

L.734, A/C.5/L.736, A/C.5/L.743, A/ 

C.5/L.748, A/ C.5/ L.756, A/C.5/L.758, 

A/C.5/L.759）（續前）

在智利桑抵亞吾走造喵合因大廈
(A/53僉， A/C.5/史3 and Add.r) 

一二． Mr. AGHNIDES （行政及預算問題謠詢

委員會主席）提到秘書長報告書(A/C.5/923)第十七段

內所述他建議採取的行動，強調諮詢委員會和秘書長

一棵，本來寧願在可能範圍內便依照原先計劃進行建

造那一所大良，以便不僅拉經會而且所有聨合國槻關

在桑提亞哥的辦亭處都能容納在那個大原內。不幸，

在現有緹費數額及已逍遇的困難情形下函積的縮減恐

屬必要。不過，如果各國政府對於拉經會全體委員會

所發動關於禮品方案的呼籲作有利的響應並慷慨捐

助，那便可能限制面臏的縮減程度， 甚至恢復晚近睏

除的若干特黠。

一三．秘钳長實不能逹成他所提結論以外的任何

共他結論。諦詢委員會建議或當根據原先計割涪手興
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建工程，採行共報告書(A/5369)第四段內提及的預防

辦法並於第十八屆大會檢討那時的情況。同時，畸詢

委員會建議大會促諝各方對於已發動的禮品方案予以

最大的支持。

一四 ． Mr. QUIJANO（阿根廷）說將拉經會設置

在一所適當的大良內久已是拉T美洲各國最感切的願

望，那些國家十年來從這個由一位阿根廷人 Mr. Raul 

Prebisch 擔任首長的優良組織獲得切宜協助，受惠匪

洩。所以，拉丁美洲各國裸切感激智利政府因爲它採

取了許多措施以便利在桑提亞哥建造那一所大良，尤

其是因爲它現時捐獻了一件額外鱧物，四六五，00

O厄司古多，來弩助供應那一所大度建築工程預算的

短絀數額。

一五．大家最想望的是桑提亞哥聯合國大図不個

足以容納拉經會會所，而且也能容納所有共他國際檄

關在桑提亞哥的瓣事處，因爲那將是確保拉經會與技

協局、兒童蕊金會、糧農組鏃、勞工組織及文敎線鏃辦

事處的工作間適當協調的最好辦法，這些槻關是智利

首都內的小型國際中心。因此，任何軍大的面積縮減

可能妨礙爲確保工作的適當協調並分散聯合國工作所

作的努力。再者，如果不能建造一所足以容納桑提亞

哥所有國際槻闕的大庾，那麼，那些槻腺的經費而且

因此各會員國的費用都將相應增加。

一六 ． 爲解決現己發生的財政困難起見，拉總會

發動了一項糙品方案，他希望許多會員國能魯應拉經

會的呼籲。智利政府的帳慨捐獻樹立了一個榜棵，阿

根廷政府希望它也能捐獻相當大的禮物。不過，要預

測各國政府最後可能捐獻禮物的貨幣價值總額顯然是

困難的。由於這個緣故，而且諦詢委員會認識將桑提

亞哥的所有聯合國槻躺容納在一個大度內的十分軍要

性，所以它提出一項明智的建職，卽根據原先計劃滔

手興建，同時採取若干預防辯法。他希望那些預防辦

法無須對原先計劃作太大的改變， 也不至使得那個大

度的興建工程發生任何眈延。

一七．他支持諳詢委員會的建箴並且希望拉經會

的葭品方案能産生良好的結果，使目前在第十八屆大

會裏引起焦慮的財政問題可能解決。

一八． Mr. BENDER （美利堅合衆國）完全同意

阿根廷代表的話，並且福調如果桑提亞哥聯合國大良

不能依隰原先計劃建造起來，以容納所有在智利首都

的聯合國機翡，那將令人極感迢憾。不過，將來仍有

希望，因爲那麼多的國家都急於想盾到這個計割能依

照原先計刮完成。名咨詢委員會參照目前繯境及避免使

聯合國承當任何額外財政負擔的必要，建議了一項很

明智的解決辦法，卽根據原先計劃蒞手興建，同時探

取預防審法，以免承擔將成爲聯合國預算項下更多費

用的債務，並昞大會於第十八屆會檢討那時的情況。他

希望在那時能找到必要的款項以完成原先的計劃。

一九． Mr. CARRILLO （薩爾瓦多）說拉經會對

於拉丁美洲所有國家都極爲煎要，它制訂經濟發展及

合作方案，給予那些國家究萁的協助。所有拉丁美洲

的國家都殷切希望它們那樣引以自豪的一個組織終於

可以獲有一所和它相稱而且寬大足以兼容智利首都內

所有共他國際槻關的大良。

二0. 智利政府爲便利那個大股的建造業已完成

許多工作，它現時又捐獻一個額外的巨大禮物。他希

望共他許多國家能効法智利的榜棵，昧慨響應拉經會

所發動的呼籲。

二一 ． 他全心準備支持諦詢委員會的建瞄。

二二． Mr. HODGES （聯合王國）對於擬議的計

割遇到嚴軍困艱一事，引爲遺憾，因爲在桑提亞哥建

造聯合國大度對於拉經會及設在智利首都的共他聯合

國機閽都十分凪要。智利政府視時又捐獻一項額外的

巨大禮物，以協助支付建築大庾工程預算內的短絀數

額，他對智利政府的艱慨無度表示敬意。

二三 ． 這個問題當然是一個困雞問題。諳詢委員

會習徹底硏究這個問題，其所作建議似屬明智。鑒於

諮詢委員會赧告積第四段的內容，他準備支持該委員

會的建睺。

二四． Mr . REDONDO （哥斯大黎加）說他很高

興，因爲滘到阿根廷代表那樣練達地表出拉丁美洲

國家的情感和熱望，他也對智利政府表示敬意，因爲

智利政府十分慷慨，業已做了許多事情，以便利在桑

提亞哥建造一所能容納拉緹會及智利首都內共他國際

槻關的聯合國大廈。

二五．他將支持諮詢委員會的建議。

二六． Mr. ARBOLEDA （苻倫比亞）表示同意所

有那些強調在桑提亞哥繼續建造聯合國大度甚爲重要

的發言代表的意見並說他將支持諒詢委員會的建議。

二七． Mr. GANEM （法蘭西）充分贊成謀詢委

員會的建識，不佰是因爲智利與法蘭西問的友誼而且

也是由於拉經會所作工作的冝要性，該委員會在其卓

越執行秘書 Mr. Raul Prebisch 主持下是拉丁美洲經
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濟及工業發展不可缺少的工具。最近的事況提醒世人

注意一點， 卽那種發展、那種單獨可給拉丁美洲帶來

繁榮與肚會和平的發展對於維持全世界的和平是非有

不可的。

認杓委月奇的迂訊及意~(A/5369, 第五段）當怎

通過。

二八． Mr. GREZ（智利）表示智利政府很感念諜

詢委員會所顯示的了解， 該委員會認爲宜根據原先計

顎進行建造那一所大Ji! ; 此舉應該使得在一所大度內

不僅可以容納拉經會而且還能容納所有聯合國槻關設

在桑提亞哥的瓣頲處。

二九．智利代表團對於委員會處理本問題的方式

顯示其認識智利政府爲便利那一所大援的建造所作的

努力，感到欣慰。智利政府在不久以前會爲建造大良

捐獻額外的禮物和建造大復的土地，現時又爲整理大

農地區飩用了六十萬美元。

三O．他對所有曾向智利政府表示感激的代表團

致謝。

.:::.. 請 (A/C.5/9和）

第一款 ． 各國代表、各委員倉委員天其他輔助

機關人員旅貲及共化蜚用

第一款下所列一，一＾五，三00~元的經對涇一

致通過。

第二款 ． 特別令蟻

第二款下所列三，六四五'.:::.. oo美元的垃売涇一

致通過。

第三款．薪俵與工責

第三款下所列四回，四四一， 八00美元的綠免以

＊十一票對十柔通過。

第四款．一般人事費

第四款下所列一0，一:Jr...:::.. , Ji.00美元的垃魯以

六十.::.票對禾通過，紊擢者十。

第五款 ． 琺員旅費

三一 ． Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）指出依照大

會決瞄案十四A（一）的規定行政及預算問題諮詢委員

會催研討人事問題的預算方面，而且職員代表有權向

該委員會陳述意見。該決議案並規定謀詢委員會的一

項職務是就交給它的任何行政及預算問題向大會提供

意見。再者 ， 依照職員服務條例第八條第二項的規定，

秘書長設置了有誠員參加的聯合行政欺楷，以便就人

事政策及一般職員福利問題向他提供意見。

三二．瞄員旅行待遇的降低在秘書盧內引起了很

強烈的反響，秘書處羆員認爲那是一項單方面的決定。

職員朋於此事的櫛利爲其姵用契的的一部分。哥倫

比亞代表團在就此項經費採取最後立場以前願獲得關

於此項決定作成情形的更多資料。諮詢委員會在其報

告書內並未論及此項決定的行政方面，但純由搶節預

算的既點認爲新楔準的採用是合理的。這個問題的純

粹人情方面也似乎被忽親了。哥倫比亞代表園不能贊

助已採行的程序，它希望委員會能考慮f4正初讀時所

犯的錯誤。那時若千代表郾似乎未曾了解那一項減低

待遇的建瞄對於職員摒事桔砷可能發生的影魯。因爲

初讀時所作決定並非最後決定， 所以他建議委員會將

胭於這一個問頲的表決延至第十八屆會時舉行。

三三． 主席指出概算的一款不可能延緩表決。

三四 ． Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）解釋他要求

委員會在第十八屆會前不作決定的意思是建識一九六

三年度概算內維持一九六二年度的經痰數額。

三五． Mr. KIRKBRIDE （秘祺盧）說如果他了解

正確，哥倫比亞代表所提的建議乃是要求將關於現行

旅行標準的任何變更延至第十八屆會決定。如此， 哥

倫比亞代表同時係建議恢復諮詢委員會主要報告杏

(A/5207)第一九一段內建識的核減數額， 在核減此項

數額時各方的了解是聯合國將適用衞生組織於一九六

二年初所實施的同一旅行待遇椰準。不過， 他要通知

委員會 ： 秘茁長業已接受諦詢委員會所建議的核減辟

法，但是BB於爲實施是項核減辦法在旅行樑準方面應

作何種變更一點保留了立場。秘書長在這一方囿當然

將受諮詢委員會的意見及第五委員會內所作討論的指

導， 但是不認爲一定非要嚴格採用個生組織所宜施的

旅行標準不可。

三六． 土席問哥倫比亞代表是否願意提出一項
正式的修正案， 將第五歆緹費增加爲二，二九四 ，二O

0美元。

三七 ． Mr . ARBOLEDA （竒倫比亞）說他打算提

出這樣的一項修正案，但是只在爲確保核減職員旅行

經費一亭能延至日後作最後決定起見此舉爲必要時纔

逞檄作。
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三八． Mr. LIVERAN （以色列）說這個基本問

題一關於際員旅行待遇標那的原則的決定一不能

單由表決一項籃費來決定， 無論此項經費的數額·是多

少。宜際上，經費較多時可能較多的職員能侈旅行，

但不一定是旅行的條件較佳。也許一項最好的雛法是

哥倫比亞代表園接受初誼時業已通過的數宇二，O二

四，二00美元，同時獲得一項了解，卽委員會將把哥

倫比亞代表團所發表的意見通知秘宙長， 並譜秘霍長

在現時和第十八届會以前遺備期間內注，意那些意見，

在第十八屆會時委員會將再度研討此項問題並能於詳

盡了解有關事實後作成關於原則的最後決定。

三九． Mr. ZIEHL （美利堅合衆國）說他體會哥

倫比亞代表的蝴切，徂是委員會可1女恃秘害長夫確保

職員在可用的網費範圍內享受可能的最好旅行條件。

他支持以色刃代表的建議，那個建議似乎最爲妥善。

四0. Mr. HODGES （聨合王豳）說他充分知逾

維持職員工作稍胂的重要性，但是如果建議將特倫比

亞代表的意見提交秘沮長，如同那些意見是整個委員

會所發表的一般，他便得作若干保留，尤其是鑒於諜

詢委員會主要報告書第五十九段內列述的事宜。新旅

行撰準業已爲衞生組織職員所接受，況且那些樑準只

影響到人數較少的一類職員。最好的解決辦法將爲給

予秘苕長以充分的自由，使他能在經費限額的範胭

內，作他認爲最適常的任何安排，而勿對本問題予以

過分的靈視。

四一． Mr. SOK.IR KIN （蘇維埃肚會主義共和國

聯邦）同意聯合王國代表的詣。只有一小部分職員旅

行由本組鍅支付費用，蘇聯代表園對於職員很弇風，

相信他們不至竪持保留過度的特權而且如果他們自願

放楽由於使用噴射棪旅行時間縮短而成爲不必要的額

外舒適，他們的工作精神甚至將更爲優良。最好的辦

法將爲採行諱詢委員會的建謫。

四二． Mr. AGHNIDES （行玫及預算問題諦詢

委員會主席）說，雖然他了解哥倫比亞代表所表示的

關切，但是他不能同意他的若干評論。

四三．諦詢委員會曾聽取職員代表陳述意見若干

次並曾適當計及他們的立揚。再者，豁詢委員會不僅

曾審競本問題的財務方面，而且曾審議其行政方面；

宜際上二者是雖於分開的。哥倫比亞代表曾暗示諦詢

委員會的決定實際上違犯了若干決瞄案及職員服務條

例。但是秘舌長本人以行政首長的資格接受了全盤減

少職員旅行經費的辦法，同時保留在此項經費限額的

範圍內適用他所認爲最適當的標準的自由。關於聯合

囪不同機關間的協調，致力促進可能的最大協調措

施者時常是謀詢委員會。諦詢委員會所履行的任務艱

鶿它必須證明它本身值得大會信任。他對於哥倫比

亞代表關於諮詢委員會工作的評論有欠公正感到造

憾。

四四．主席指出，依照職員服務條例第七條第
一項的規定聯合國在適當悄形下支付職員及其受扶

義人的旅費，＂但須受秘宙長所規定條件及定義的限

制＂。因此，負宜決定旅行條件的是秘蚩長。

四五． Mr. TEMPLETON （紐西蘭）也認爲決定

旅行條件是秘書長的責任。就職員工作精胂而言，他

假定秘書長於確定新旅行標準時將計及個別需要及情

況。不過， 這並不是說求使聯合國及其各槻闞內旅行

瓣法楔準化的努力不應該繼繽下去。在一九六三年對

職員旅費及標準化問題作進一步審議時應該也可以研

究各國代表、各委員會委員及其他輔助槻關人貝旅費

的問題。沒有一項詳盡的報告書在本届會研究旅費

的那一方面已屬不可能。如及時編就一項報告盡，各

園政府便可在第十八屆會前詳細考慮那一個楳雜的問

題。

四六． Mr. ARBOLEDA （哥倫比亞）想答覆以前

各發言代表所說的幾點。他感到迫憾，譯詢委員會主

席竟獲得一項印象，以爲哥倫比亞代表團未適當體會

到路詢委員會的工作，實際上哥倫比亞代表園蜀該委

員會始終具有最大的敬意。他也願意向聯合王國代表

保證，他未曾餒有絲亳評論秘害長的意向，哥倫比亞

代表團對於秘雷長極其信任。他感到驁異，蘇聯代表

竟未對於職員工作稍胂顯示較大的關切，因爲蘇聯時

常自稱爲耻會正羲的鬬士。最後，他宣佈在哥倫比亞

代表園的意見轉知秘宙長的了解下他將接受以色列代

表的建議，因爲那一項建議將給予秘盡長一一他是單

獨負實維葭職員利盆的人一一－以充分的行動自由。

四七． Mr. HASRAT （阿富汗）指出迢一個問題

業經委員會加以討論，委員會在初讀時曾通過諸詢委

員會所建議的緄戥；而且他認爲那一項經費數額似乎

是可能的敢好解決辦法。阿富汗代表團將詔爲在那個

階段難於接受將那一項經費增多的建議。

四八． Mr. KITTANI （伊拉克）感到迫憾，因爲

委員會又展拥了關於這個間題的質體討論，從而繼繽
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預算初讀時業已舉行的辯論。既然移書長已宣佈他接 四九． Mr. TARDOS （匈牙利）就程序問題發言，

受諮詢委員會所建瞄的核減，最好的辦法將是仗恃他 他勳瞄依據大會議事規則第一百一十九條的規定延

去兼顧職員及本超鏃兩方的利盒。無論如何，委員會 會。

不能展緩表決預算那一款的經費，因爲如果沒有撥 該動或烴以三十士票對十士柔通過，紊根者九。

款，從那時起到委員會下一屆會以前便不能旅行。 午投一時三十分歆令

第九八一次會議

－尤六.;::.年 +,::::.n+,、日呈翔.;:..午接三時三十五分暴給

主麻： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
C01r.l, A/5179, A/5205, A/5207, A/ 

5243, A/5263, A/5267, A/5272 and 

Corr.I, A/5280, A/5299, A/5309, A/ 

5312, A/5331, A/5336, A/5358, A/ 

5369, A/C.5/919, A/C.5/923 and Add.I, 

A/C.5/925, A/C.5/926, A/C.5/928, A/ 

C.5/930, A/C.5/931 and Corr.I, A/C.5/ 

935, A/C.5 /937, A/C.5 /942, A/C.5 /945, 

A/C.5/946, A/C.5/949, A/C.5/950, A/ 

C.5/951, A/C.5/953, A/C.5/955, A/ 

C.5/956, A/C.5/963, A/C.5/967, A/ 

C.5 / 1. 726, A/C.5 /L. 730, A/C.5 /L. 734, 

A/C.5/L.736, A/C.5/L.743, A/C.5/ 

L.748, A/C.5/1.756, A/C.5/L.758, A/ 

C.5/L.759）（積前）

..::.讀（縉前）

第五級毗員旅攙（債完）

－．土席提到哥倫比亞代表於第九八O次會瞄
所提出的異謫，並說該代表已接受以色列代表於同大

會議所作的建謫，由秘書長依照職員服務條例所授與

的權力，在核定經費範圍內，計及本委員會內發表的

意見及其他有膈的主張，斟酌決定應行適用的旅行標

準，並就此事向大會第十八屆會具報。

第五款所列，經對:::.,O:::. 四 ,:::.00美元以六十.:::.

柔對禾通過，素根考:::. 0 

第六救．啟員嚴移條例附件奎第.:::項天
第三項丸定之公費；交捺費

第＊款所列垃骨一00,000美元一致遹過。

第七欬．房令及房地吹英

第七款所列緑蕡臼户=*:::.,000美元一致遹

逯。

第'\.款 ． 永久設儋

第八款所列．經魯五00,000美元一紋遹遏。

第九款．磊地維持費、管理費及頲金

第九款所列垃骨三，五＊0,000美元以＊十四

柔封禾道過，佘根者尤。

第十歆．鏸移痰

第十款所列紐免三，九五"9,000美元以六十.::..

柔封禾通過，素根渚十。

第十一款．印剁羽

第十一款所列垃奇一，汨O，士五O美元以*+

四票對禾通過，希根渚九。

第十二款．特別堊

第十:::..款所列．烴魯四，八四五，000美元以五十

七桌對十:::..票通過，紊根渚五。
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第十三款．經辨發展 收入第三款．一敖收入

第十三款所列埠靑二，一三五，000共元以＊十 北入茅三款祇教一，七八九，三00美元一玟通

二票封禾适過，舌根者十。 過。

第十四款 ． 社令工亻乍

名十四款所列垃靑_;:.,-0五， 000美元fA*+

;::..票封禾通過，牽根者十;::..o

第十五欬．人槿工作

第十五款所列垃停一'l?l;)0,000美元以＊十五

柔封禾通過，素碓考入。

第十六款．公共1和次

第十＊款所列垃對一，九四五，000真元)iJ.*+

票封禾通逼，索根者十;::..0

第十七款．麻醉品管側

名十上款所列紐衖七王，000美元以＊十三梁

封＊通遏，紊根考元。

第十入款．特饭回

系十，、款所列．紐骨..::..，西五三，000美元yJ.五十

元票封十系通遏，棄楫者四。

第十九歟．嘲合國外動事移

第十九款所列．紐賚一，臼O三，000美元以六十

一票計十票通過，牽根者.:::-o

第二十敖．噃合國難民專宜畜級專員辦事粱

第.::.十款所列經翦\;:.，四五0,000美元yJ.*+

一栗封＊通過，紊恨者十。

第=+-歙．國傣法院

第.::.十一款所列經對九一四，三00美元一致通

過。

絵靑鴣顆（第一款至第.::.十一款）九三，上八一， O

五O美元以*+.:::..票對十票通過，希權者.::.O

收入柩倖

收入第一款．瑊頁祈玲就收入

收入第一款坂．釹-lt...,-0-,000美元一致通過。

收入第.::.款．顆昇以外賬戶損款

收入系.::.款讽教一，七八四， <00美元一致通

遏。

收入第四款．出巷磗合圀郵票

（喵合國郵政帘或底）

改入系四款拋敖一，三00,000美元一玫通

過。

收．入第五款．出巷出販物

收入第五款概鼓五四一， 000真元一致通過。

收入第＊款．孚迫事務又飲食供息事務

收入第＊款嶽敖士三一，五00美元一致通過。

瑊頁耘玲科以外收入擬啟繕謫（收入第二款至第

＊款）六，一四六，五00美元一致通過。

二． Mr. SOLTYSIAK （波蘭）注意到收入第六款

每有虧絀的趨勢， 特建職行政及預算問題諮詢委員會

在其下屆會時審査此事，並向大會第十八届會提出適

當建議。他又詢問，第十六屆會時曾要求提出一個關

於聨合國在美國境內各項業務納稅悄形的報告杏，不

知在本屆會結束前這個報告書是否可提交本委員會備

用。

三 ． Mr. TURNER （財務主任）說， 詰詢委員會

和審計委員會都經常審査各種產生收入活動的收入概

數。遊客邛務和飲食供應邛移迄今都未曾發生虧絀情

事，不過這些活動所獲的利潤邊際卻在逐漸縮小。他

向波蘭代表保證，諮詢委員會及審計委員會將要特別

注意此事。

四．閼於要求提出納稅執告書一爭，秘書盧未能

照辟，他特向委員會道歛。到第十八屆會時，此事自

將特別優先辦理。法律顧問擬在下次會識裏發表一項

關於此革的陳述。

五． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主談共和國聯

邦）解釋他對於一九六三年度概算二謨投票的理由，説

他不能贊成所擬議的經費總額，因爲那個總額未計及

減少聨合國工作費用的必要，也未計及按本組織工作

優先次第將職員合理分配和使用的必要。職員數目可

以減少而不致妨害其經常工作。蘇聯尤其反對在蕷算

內列入經費來維持像韓委會那一類違反憲章而設立的

槻胭，或支付某些在違反憲章原則下所借款項的利息。

它也反對在紐常預算內列入供給發展中國家技術協助

的經戥。此等技徭協助廊由技術協助擴大方案及特設
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碁金會提供，其所需費用應由各方用當地貨幣自願捐

輸。

第二委員會菸丈件 A/5360 and Corr.I 內

就鏡程項目七十入＊提出之決蟻草案位
所涉經費問題(A/5372, A/ C.5 /968) 

六．主席說， 依照大會議事規則第一百五十四
條的規定，委員會須將第二委員會所提廬安逹及布隆

提技術協助問題決議草案伍(A/5360 and Corr . I, 第

三十六段）通過後對於概算的影魯通知大會。

七． Mr . TURNER （財移主任）設， 稀函長贊同

諾詢委員會於共郫告書(A/5372) 第八段內所作的建

議，認爲那是解決一個相當困難問題的一個合理可行

辦法。恃況有待探究。秘書處自將力求實現第二委員

會的願望。

八． Mr. MALHOTRA（尼泊爾）說，謀詢委員會

的赧告潛，尤共是第八段內的建議，比該委員會早先

所提關於敵安逹及布隆提緊急措施的綠告書 (A/C.s/

929 and Corr . I , 第六段）要圓滴得多 ， 周詳得多。在

第二委員會決議草案內把擬職的正文第五段及第六段

增入， 是很適當的辦法，與尼泊爾代表園的意見完全

一致。

九． 土席建議委員會通知大會，如將下列各段
增入文件 A/5360 and Corr . I 所裁決議草案伍，作爲

新正文第五段及第六核，那末有關布隆提及磁安逹技

術協助的費用便有蒞落：

｀五．誥秘出長於必要時商同技策協助局執

行主席及各朋係專門槻關，在一切坑行有關技媚

方案下， 設法分配足侈款項， 以執行一九六二年

開辦而尙未獲分配款項之各種計劃；

＂六．授權秘書長參照上文第五段，作爲特殊

程序，事先徵得行政及預算問題諮詢委員會同意 ，

在無其他査金可以動用之限度內，承擔至多不逾

二00,000美元之必要質用 ， 以確保－九六二

年各計劃之執行。＂

-0. Mr. HODGES（聯合王國）說，聯合王國代 ｀

表團在第二委員會表決此項決瞄草案時萊檔，不是因

爲對於盧安逹及布隆提的需要缺乏同情或了解，而是

因爲此項決瞞草案似乎引起原則上的嚴薫困難。聯合

王國代表園特別反對將經常預算款項暗中蜇給某些國

＊磁安逹及布院提：秘害長關於大合決議案一七四六（十

六）宜施情形之報告苗。

家的辦法。它承認情勢極端棘手，所以在目前情形下，

它並不反舆臻詢委員會所建議的程序。但是它認爲在

一個決議草案內增列幾個段落乃是表明案文通過跗於

經常預算所生影響的一種不十分合於正統的辦法。因

此它不能支持主席所建議的行動，如將此事提付表決，

它就不得不栗權。

-- . Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主羲共和國

聯邦）說，蕨聯代表駰反對動支經常預算款項作爲技錮

協助用途，尤共反對動用此等款項來訓練國家保安郡

除。在它瑁來，那是把一個和平組織的經費作不正當

的使用。因此蘇聯代表豳將不得不投票反對主席建議

的行勱。

一二 ． Mr. TEMPLETON（紐西蘭）說，紐西蘭在

贊成終止盧安達烏隆提託管領土的託管協定時，曾璵

其他會員國共同承擔一種責任，協叻布隆提及盧安逹

這兩個新國家渡過獨立以後的困難年月。因此一九六

二年六月它在第四委員會（第一三二七次會議）內曾同

意從經常預算內撥付款項協助那兩個國家。那是一面

談判其他援助力案 ， 一面蓀供必要援助及事務費用的

一種臨時緊急措施。

一三．這個新提案初在第二委員會提出時似乎把

經常蕷算內的緊急援助變成經常援助。那便違反了軍

要的预算原則。因爲沒有理由在經常預算內爲某些

國家斟定經常技術協助款項或開列援助費用 ， 所以紐

西蘭曾在第二委員會表決此項決睺草案時楽権。

一四．因此紐西蘭代表團歡迎諮詢委員會所建瞄

的合理程序。此項程序迪合兩個關係國家的需要而不

牴觸公認的原則。程序內不擬割定技領協助經戥 ， 會

員國也就無須長期在經常預算內供應款項。特別訓練

計劉不能在技衙協助下鄉理，而且屬於緊急的非經常

的性質。紐西蘭本來希望此項計劃能在雙邊協定下進

行，但是既然那是不可能的，那末聯合國對於前託管

領士負有特殊責任，就非協助那兩個圜家的政府建立

並鐦練保安那像不可。因此， 紐西蘭代表團準備贊助

＂作爲特殊程序＂，在一九六三年度經常預算內開列至

多不逾二00,000美元的費用。

一五 Mr. GANEM（法蘭西）說，法閩西代表園

將投票贊成主席所建箴的行動。它認爲諮詢委員會報

告書第七段內列舉的程序是應付一個緊急情勢的一項

箕際解決解法。 協助保安部險的建立與訓練，只需要

很少數的人員，法蘭西代表圈認爲此項腓法勝於派逍

一枝質際軍事部隊。如果一九六O年也同棵採行了僅
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僅派迢軍事顧問的程序，而未派逍寵大軍事部隊前往

剛果，那座本組織現時便不致面臨困難。

主席的走謙以六十柔對＊栗通過，素推渚四 。

一六． Mr . CURTIS（渙大利亞）說，溪大利亞代

表團完全贊同紐西面代表所作的陳述。澳大利亞代表

胭也同意聯合王國代表賜於甾供此等協助經衆應採程

序問題所說的許多話。

一七． 主席建議將赧告員所作關於任命秘書
長、派補會費委員會一名委員懸缺、經消暨社會理事會

報告書（第十四章）以及第二委員會所提協助布隆提及

臨安逹決瞄草案伍所涉經費問題的各項報告因直接提

交大會全體會議。

決定士o謙。

午拉四時四十五分赦令

第九八二次會職

一九六;::..年 十;::..月 十九日星期三午前十一時二十分鉦葯

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十二

一九六三會計年度溉算 (A/5121 and 
Corr.I, A/ 5179, A/ 5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ 5263, A/ 5267, A/ 5272 and 

Corr.I, A/ 5280, A/ 5299, . A/ 5309, A/ 

5312, A/ 5331, A/ 5336, A / 5358, A/ 

5369, A/ C.5 / 919, A/C.5 / 923 and Add.I, 

A/ C.5 / 925, A /C.5/926, A/ C.5 /928, A/ 

C.5/ 930, A / C.5 / 931 and Cor這， A/C.5/

935, A/ C.5/ 937, A/ C.5/~42, A/C.5/ 945 

and Add.l, A/ C.5/ 946, A/C.5/ 949, A/ 

C.5/ 950, A / C.5/ 951, A/ C.5 / 953, A/ 

C.5 / 955, A/ C.5 /956, A/C.5 /963, A/ 

C.5 /967, A/ C.5 / L.726, A/ C.5/L.730, 

A/C.5/ L.734, A/ C.5 / L.736, A/ C.5/ 

L.743, A/C.5/ L.748, A/C.5/ L.756, A/ 

C.5 / L.758, A/ C.5 /L.759）（ 續前）

聯合國在其辨事處所在國康納我款問題

-. Mr . STAVROPOULOS（法律顧問）說，他現

時將遵照第五委員會在第十六屆會所表示的意願，就

聯合園在共辦事鋌所在國緣納稅款提出詳細情赧。

二 ． 各會員國對於聯合國免收稅捐的法律根據除

闞內法律外，有憲章第一百零五條、聯合國外交特權

及豁免公的以及可能適用的特殊協定。此項公的第七

節規定對於聯合國應予免除｀＇直接稅＂，而且對於｀｀`聯合

國爲公務用途而進口之品物＂應予免除膈稅。關於組

成貨物售價之一部分之營業稅及消費稅，該公的規定

聯合國＇在原則上不得主張免除＂此等稅捐，但倘聯合

·國爲公務用途而購買大宗貨物時，則各該會員國應＂於

可能範圍內作行政上之必要措施， 歸遠或償付該郡分

稅捐''。

三．目前有七十六個會員國爲此項公的之當事

囪，且已因此依照規定方式擔尤免除聯合國稅捐。再

者，布大的四十個可謂聯合圀在共境內設有｀＇辦事泣＂

之會員國中 ， 至少三十二個會員國已是此項公的之當

事國。此外 ， 若干國家雖然不是公約當事國，但是它

們已緇由與技術協助及／或特設苯金會有關的一纇特

種協定，同意適用公約條款於此類特定業務。

四．他欣然報稱，那些如此承擔義務免除瞄合國

稅捐的國家一般都已嚴格履行此種誤務。有時對於公

的的意綫或範圍可能發生不同的意見。關於＂公務用

途''一詞的意義卽可能發生此種歧見；舉例來說，如果

聯合國將其本身所印製的一部影片或錄音作爲其新聞

業務的一部分送交一個代理分發的概關，以便在一個

會員國內分發，關於此項送發的物材是否供聯合國｀｀公

務用途＂一點各方的意見可能不同。

五．但是， 一般說來， 會員國對於聯合國微收面

接稅的事例很少。

六．關於消戥稅及營業稅，公的對於聯合噩未予

以免稅待遇，但是它規定了一項通常可用的辟法， 以

便歸迢或償付這一部分的稅捐。一般說來，聯合圖在

這一方面獲有當事會員國的慷慨合作。例如一個政府
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曾授權其若干局處供應物品充聯合國公務用途，而不

在其售僳內加入營業稅。

七．對於尙未加入此項公約的會員國，本組織往

往只能根描一般原則或禮議之這要求免稅或退稅。閼

於這一點，他甑諮那些尙未加入此項公約的會員國依

照大會於共決議案二五九（三）內表示的意願儘早加入

此項公約。

八．委員會各委員無疑地特別關切在美利堅合衆

國內的付稅悄況，因爲美國尙未加入該公的。各項美

國消費稅及關稅與於聯合團的釤響甘爲前此若干屆會

所討論的一個題目，而且遵照第五委員會的一項決定，

他本人已就此革與美國代表圏從事商談。他在第十四

屆會（第七四八次會議）習向委員會郛告，此種商談的

進行一本善意及相互容讓的精胂。但是他感到遺憾，

不得不報告，秘書虛迄今尙未接獲任何已安排解法或

採取共他擬箴措施以免除或退遠此種美國消費稅的情

裁。雖然如此，他希睪與美圖代表團的繼續洽商可能

逹成所企願的目標，他將就這一方面的任何進展報告

委員會。1

大件 A/L.420 內就鏡程項目二十九＊所載

決議草案(A/C.5/971)所涉經費問題

九．主席請委員會注意秘書長節略 (A/C.5/
971), 其中指出此項決職草案 (A/L.420) 規定任命聯

合國代表兩名，一名從事搜集關於安哥拉情況的情赧，

另一名從事搜集關於莫桑比克情況的情報，然後分別

擬製報告，備大會第十八屆會審職。秘齿長估計如果

此項決議草案被通過，那麼一九六三年度瓶算第十八

款（特派哪）下將須增撥經費六四，000美元。

-0. Mr. AGHNIDES （行政及預算問題諮詢

委員會主席）說行政及預算問題諦詢委員會同意秘書

長的結論。

- -. Mr. TSURKAN （烏克閬蘇維埃辻會主踐

共和國）認爲在程序上不容許委員會審議一個尙未緹

大會研討的決議草案所涉經費問題。

一二．聯合國派逍兩名代表在安哥拉及莫桑比克

搜集情報， 也似乎是拒絕特設葡管領土問題委員會的

結論。該委員會曾提出一項具有完備證明文件的報告

書(A/5 t 6o and Corr. I and Add. I and 2)。何況安

1 此項陳述全文嗣經編爲文件 A/C.S/972 分發。
＊安哥拉之悄勢：大會決議案一六O三（十五）所設小沮委

員會報告書及荀萄牙政府報告魯。

哥拉及其他葡管領土的情況已是十分顯明：葡萄牙正

在對那些領土的人民作戰，聯合國負有調停的査任使

那個碉突終止。因此，烏克蘭代表圈不能支持此項決

議草案 (A/L.420) 的規定或支持秘四長節咯內戴列的

結論。

一三．主席指出大會是有權討論此項決箴草案
的賞臣的槻關。依照議事規則第一百五十四條的親

定，任何決瞄案之有需支出業緹秘書長料及者，非俟

行政及預算問題委員會獲有機會說朗該提案對於聯合

國總概算可能發生之影響，大會不擬加以審議。他因

此建翦委員會通知大會，此項決議草案如經通過將需

額外戥用六四，000美元之證。

洪定如辻。

議程璸目六十七

聯合國經費分攤比額表：會費委員會報

告書 (A/5210, A/C.5 /920 and Add.I, 

A/C.5/L.769, A/C.5/L.775）（積nt)**

一四．主席霨大家注意他與計劃提出決議草案
的各國代表團諒商後編撰的節略 (A/C.5/L.775)。他

了解此項節略內載列的決跟草案可爲委員會多數委員

所接受。他指出該決謫草案正文第二段應改正如下：

＂決歲，因獅子山於一九六一年九月二十七

日、茅利塔尼亞及蒙古於一九六一年十月二十七

日以及坦干伊喀於一九六一年十二月士因日成爲

帯合國會員隰，～·"

一五． Mr. MARQUES SERE（烏拉圭）提到該決

瞄草案正文第五段及第六段，他說他要向會費委員會

及共主席 Ambassador Jha 致敬。

主启茹略(A/C.5/L.775) 內所栽決或羊者的打正

索文垃一致逞遏。

一六． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）對於討論終於

産生一項一致的決定，表示滿意。適纔通過的決議草

案反映出各國代表團願通過一項原則，卽聯合國緄戥

分攤比額表應該可爲全體會員國所接受。

一七．土席代表委員會和他本人發言，他向合
費委員會主席迢謝，迢是該主席最後一次參加第五委

員會的工作。 Ambassador Jha 擔任會費委員會主席

的艱難職責， 表現了最高的才能。

＂紐第九七八次會議。
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一八． Mr. JHA （會費委員會主席）感謝主席的

嘉奬。他遠要向委員會跟他信任泣謝。適纔通過的決

議草案將有助於審議在討論期間提出的許多問題。會

費委員會很能了解各方對於此項問題的意見極爲分

歧，樂於獲悉委員會通過了一項全體一致的決議。

特設政治委員會於文件 A/5387 內就鏡程

項目三十一＊提出之決議草案(A/C.5/

969)所涉經費問題

一九． Mr. AGHNIDES （行政及預算問題諦詢

委員會主席）指出，依照特設政治委員會所提決謫草案

(A/5387，第十六段）的規定，大會將請聯合國巴勒斯

坦和解委員會與直接有腦會員國繼續努力，並將喆秘

書長供應該委員會在執行其任務時所可能需要之人員

與便利。秘書長節咯 (A/C.s/969) 中百說明，該委員

會技術處因此必須延長共工作期限至一九六三年度初

步概算中計罰的短暫時期以上，而該項概算(A/5205)

內規定的經戥（三四，四00美元）亦將不敷需用。因

爲目前對各項可能需要無法加以確切估計，秘書長提

議一俟宜際需用決定，立卽詳盡報告行政及預算問題

諮詢委員會；並於一九六三年遵照關於該年度臨時及

非常費用決議案第一段之規定，在微得該委員會同意

後承擔任何共他可能需要費用之支出。

二0. 諄詢委員會同意秘曾長的建跟。

二一．主席建議委員會碩接通知大會委員會它
贊助秘霫長的提議。

洪定如謙。

議程項目三十二及六十三

聯合國緊急軍：

(b) 緊急軍維持費概算(A/5187, A/5274, 

A/C.5/970, A/C.5/L.774 and Add.I) 

（續前）＊＊

聯合國剛果行動：費用概算及鋂款辦法

(A/5352, A/5366, A/C.5/970, A/C.5/ 

L.774 and Add.I）（積前）＊＊

＊聯合國近東巴勒斯坦難民救濟工賑嵓總荒報告害。

＊＊統第九七九次合滋。

二二 ． 主席宜佈奈及利亞及突尼西亞已參加丹
麥、揶威及瑞典爲委員會當前三個決議草案 (A/C.5/

L.774 and Add.1)的提案噁。

二三． Mr. HANCKE（挪威）提出那三個決議草

菜那些草案是委員會較早所作決定的誆接結呆。決

職草案宜及貳已計及秘冉長所作提議，卽在作成原則

的決定並設立二十－園工作小組從事此項原則的決定

以前，授權秘蓄長承擔爲繼糢中東及剛果之行動所必

要之費用。

二四 ． 決議草案叁處理召開大會特別屆會問題，

因爲大合最遲必須於一九六三年六月三十日恢復聯合

國財務上相當稷定之恫況。該決議草案提案國認爲最

好由秘盡長謀商大會第十七屆會主席訂定他認爲召開

特別屆會最適當的日期。不個此一屆會必須舉行，而

且該屆會必須專致力於審跟本結織財政情況；爲了聯

合國的生存，全體會員國的力益惡該箕注於此項情況。

二五 ． Mr. CURTIS （懊大利亞）說，他將投票贊

成那三個決議草案，因爲那三個決職草案對於那些行

動的持繽和成功是必要的，那些行動是聯合國的責任，

因此也是全體會員國的査任。雖然如此，關於那些行

動的支出那麼龐大，澳大利亞代表團感覺有點不安。

令人鶿慌的是在那些行動開始後兩年，仍然不可能編

製詳細的聯剛辦事嘉概算，而且緊急軍也具備了若干

半永久性質的特徵。另一件使人無餒的事是被召來核

准闞支，但是沒有任何保誼聯合國確將獲得應付此項

開支的賓金。膈於那兩項行動，目前比已往更須墨可

能嚴格施行揖節。決躁草案叁是委員會關於碳程項目

六十四所作決定的必然結果。就整個情況看來，此項

辯論似理應在一種有節制的樂戡誥調中而予結來。

二六． Mr. BENDER （美利堅全衆國）張調緊急

軍及聨剛在嘮合國的發展過程中發揮了一項歷史性的

作用；他認爲無論各方與於那些行動的看法何等分歧，

任何會員國對於那些留作貢獻，尤其是目供應軍險以

確保迢兩項行動成功的國家都不能不表示敬意。再

者，任何會員國對於那些爲了維持那兩個地區內和千

而冒蒞生命危險，甚至犧牲了自己生命的人都不能不

感激。因此若干會員國竟担絕給予那些人以他們有權

獲得的財務支援，那是尤共特別的。

二七 ． 美國將支持決翦草案壹及貳，希望在一九

六三年六月三十日前可能就原則逹成一項最後解決鏃

法；它也將支持決餓草案叁，因爲挪威代表曾指出，爲

了審議本組織面臨的財務危機的唯一目的，顯然必須
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召開大會特別屆會。前此大會在處理財務問題時常常

受到阻碳，因爲它未能專力對付那些問題。 因此他希

望這個特別届會將導使各國政府更密切地審識這個問

題，並以更大的力聶予以解決。 五月或許是召開迢個

特別屆會的最好時間。

二八 ． Mr. SINGH （印度）說，印度支持聯合國

維持和平及安全的行動，一向不瑣餘力；它不僮已級

付會費、瞄買聯合國公債，並且還供應了一枝最大的軍

險。雖然如此，印度政府希望閽於那些行動的開支能

逐漸減少， 並且它要強調必須盡可能實行最嚴格搶節

辦法， 並避免使那些行動不必要地拖延下夫。印度代

表臨贊同文件A/.5 1 87, A/5274, A/53.52 及 A/5366

內所述結論，並將投票贊成文件 A/C.5/L.774 and 

Add. 1 內三個決議草案。

二九． Mr . QUIJANO（阿根廷）軍申三項決定阿

根廷代表睏對於聯合圀維持和平行動所取態度的因

素：第一，關於臨費的締供，阿根廷代表關接受全磴

會員國集體負宜的原則；第二，它深信那些行動的費

用應當依照一個適當計及發展中國家實際資源的新分

攤比額表分擔，此等發展中國家應當只作象徵性的級

款；最後， 鉄然委員會以極大的多數接受了國際法院
一九六二年七月二十日的諮詢意見，它便當供應秘書

長必要的款項，在可以根據更詳細的研究作成關於原

則的最後決定前繼繽採取那些行動。

三0. 阿根廷代表團歡迎緊急軍維持費的詳細概

算(A/5 1 87)和爲拇節費用所作的努力。但是， 諮詢委

員會在其報告書 (A/5274) 第九段內對於各項摒法有

成爲半永久性質的趨勢表示關切， 該代表圈也有同

感。
：．？－ ． 聯剛概算不侈詳細， 他對於仍然不可能提

出詳細概算或編製適當預算， 感到迫憾。他完全贊同
諱詢委員會在其報告宙 (A/5366) 第四段及第六段內

所表示的朐切。

三二 ． 雖然他酮於文件 A/C.5/L.774 and Add. t 

內的三僻決識草案都沒有提到必須訂立一項關於分攤

和平維持行動費用的新比額表甚感邋憾，但是阿根廷

代表園將投票贊成那些決譏草案。

三三． Mr. QUAO（迦納）說，迦納總是充分支持

聯合酗在中東及剛果的行動。他將投票贊成文件A/

C.5/L.774 and Add.1 內那三項決諮草案，因爲如果

大會迫使秘書長由於缺乏赦項而中止那些行動， 它便

將有虧於它的全郡職守。迦納代表豳將投票贊成決議

草案壹及貳， 因爲它深信它並非參加任何非法行動 ，

也決不是替帝國主義爲虎作低。

三四 ． 迦納代表團也將投票贊成決議草案叁，它

希望此項特別届會將堅決霾申全體會員國集怛負責的

原則 ， 並獲致一個一般都能接受的解決辦法。

三五 ． Mr . GREZ （智利）提到智利政府首常常支

持聯合靨所從事的一切和平維持行動，包括中莧及剛

果的行動在內。他充分贊同阿根廷代表腦於籌供那些

行動經費所表示的意見。

三六 ． Mr . SANU（奈及利亞）說，奈及利亞代表

團決定參加爲文件A/C .5/L . 774 o.nd Add . I 內三個決

議草案的共同提案者，因爲它忠棠奉行憲章第一條下

全體會員國與於聯合國和平維持行動負有集體財務責

任的一項原則。奈及利亞對於聯合國剛果行動曾派逍

軍象並綠付費用。雖然它對於襖大利亞代表及諱詢委

員會(A/5366， 第四段及第六段）所表示的賜切具有同

感，但是它認爲如果聯合國恢復世界上那一個地區內

和平的企圖不至注定失敗，那麼秘書長必須獲得必要

款項以便繼繽採取此種行動。奈及利亞代表圈相信到

第十八屆會時此種行動費用將可大爲減少。

三七．奈及利亞代表匯將投票贊成決議草案叁，

因爲它贊同挪威代表的意見， 卽必須召開大會特別屆

貪以便志力處理財務問題。

三八 ． Mr. LIMA （喀麥隔）贊同漂大利亞、迦納

及美國代表以及共他支持決瞄草案壺、貳及叁的發言

人。那些決議草案是委員會已作各項決定的必然結果 ，

因爲各會員國曾一再誆申，它決心繼續採取在中東及

剛果的行勱以保障世界和平。若千代表顥曾企躋證明

聯合國行動之有採取的必要僅由幾個會員圜所造成 ，

因此那些行動是不合法的， 但是聯合國的主要任務是

恢復和平，不論使其必須採取干預行動的料紛原因爲

何。目前所需要的是訂立一項蒭措和干維持行動經費

的一般制度。

. 三九 ． Mr. HODGES （聨合王國）同意秘害長的

話，卽緊急軍協叻維持審議中地區的安寧(A/5 187,

第一段）， 縐續斟和平的目的提供有效的服務。聯合王

國代表團因此將樅續贊成於一九六三年保持緊急軍。

同時， 他和若千代表園一樣， 也對於某些緊急軍設施

的半永久性質表示關切。他促昞秘盅長致力確保緊急

軍與當地綠确間形成的聯繫不太過密切，以免在緊急

軍撤退時會發生若干困難。
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四0. 他希望秘書長在一九六三年將盡其所能減

少維持緊急軍目前職務所需開支。爲確保緊急軍的數

額及活動合乎它的任務規定，應該定期予以査核，此

項任務規定本身也當經常加以檢討。 他也希望一九六

三年度緊急軍戥用總額能侈限制在諮詢委員合所建謫

的一千九百萬美元數目以下。

四一．和諸詢委員會一樣，聯合王闕代表園對於

仍然不可能提出未來聯剛徭費的詳細溉算或製訂一項

適當預算也感到關切。膈於一九六二年六月三十日以

後的聯剛費用，目前未核攙特定經費。如果假定大會

在本屆會將再行分攤經費， 那是不合現實的。委員會

已酌求設立二十一國工作小組，致力研究特別挪法，

爲聯合圍的和平維持行動籌措經戥。

四二．他對於諮詢委員會表示感激，因爲該委員

會布其裁告祖(A/53o6)第六段內強調必須確保最嚴

格的管制，以避免不必要的鬪支。不論秘書盧在這一

方面遇到何種困難，行政及財務管制問題仍窋必然是

一項令人腦切的主要問題。

四三．喵合王國代表團支持諮詢委員會關於緊急

軍概算的建誠(A/5274，第十一段）和關於聯剛的建議

(A/5366, 第七段），並將投票贊成決瞄草案壹、貳及

叁。

四四． Mr. SOARDI （義大利）欣然注意到如秘

書長在共綠告宙(A/5 187)導言內所強調的，緊急邛仍

然在圓滿履行其任務，而且由於各項情事的變動，擬

瞄的支出數目比一九六二年度概算總額低五八0,0

00美元。 . 

四五．他贊同襖大利亞及聯合王國代表所說的

話，並且希望和平維持行動的費用在一九六三年可以

減少。和往常一樣，秘徂長當然會盡其所能以減少支

出。

四六．他保持羲大利代表圃對於緊急軍和瞄合國

剛果行動的傳統態度，將支持那三個決議草案。

四七． Mr . DIEZ DE MEDINA （玻利維亞）探

信緊急軍及聯剛的臨綰存在爲分別在中東及剛果保持

和平的有欬辦法。

四八．在一般辯論期間，玻利維亞代表團業已表

示它對於本組織財務危急情況的關切，並已宜佈它決

定每靈一九六二年七月二十日國際法院閼於緊急軍及

聯剛開支的諦詢意見。不幸，鑒於它本身的財務危嘰，

玻利維亞政府或許不能參加箇措那些費用。由於這個

原因，玻利維亞代表圈將不得不在表決決議草案壹及

貳時棄權。

四九． Mr. VELA （厄瓜多）認爲那三個決箴草案

內建識的辦法最爲明智，它們顧到了一項業已作成的

決定，卽設立二十一國工作小組， 設法解決如何籌措

維持和平行勱費用的整個問題。

五O．雖然剛果行動自開始以來爲時已兩年多，

但是共開支仍然如此龐大，厄瓜多代表團對於此黯感

到關切。他希望工作小組能侈找到一項圓滿解決和平

維持行動經費箇措問題的鋅法，而且會員國集碴負査

籌措此等行動費用的原則能侈保持。

五一．雖然厄瓜多政府曾參加此等行動經費的甾

措，但是它並不時時贊同其執行方式。

五二．他將支持那三個決瞄草案，並且他希望和

平維持行動所需費用將依照效力業經公認的原則分

癱。

五三 ． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主義共和團

聯邦）強調緊急軍費用不能認爲是憲章意義範圍內本

組纖的費用，因爲緊急軍未經安全理事會決定而設置 ，

所以是違反憲章規定的。

五四．蘇聯代表胭曾常常指出，緊急軍是由於一

九五六年法蘭西、聯合王國及以色列所犯侵略行動的

結果而成立的，因此緊急軍的行動費用應由那些國家

籌措。蘇聯代表團將投票反對決瞄草案壹。

五五．蘇聯代表圍也將投票反廚決議草案貳，因

爲它認爲剛果行動的執行，不顧安全理事會的特權，

違犯了憲章，而且由於剛果現已分裂，那個行動産生

的結果正與安全理享會所祈求者相反。

五六．隗於決謫草案叁，薙聯代表團要指出囍措

和平維持行锄費用的方法已剪白載列憲章內，因此無

須建立一項特別制度來籌供此等費用，也無須召閬大

會特別屆會來審議這個問題。除非遵照安全理事會所

作決定，不能採取維持和平的行勵；而且除非憑藉安

全理事會與會員國間締結的協定，不能審議此等行勱

經費的籌措。一切不願安全理事會而採取的賜於籌供

此等行動費用的措施都將違犯憲章。蘇聯代表團在表

決決議草案叁時將楽槨。

五七．主席請大家注意秘舌長睏於決謫草案叁
所涉經費問題的報告書(A/C.5/970) 。

五八． Mr. AGHNIDES （行政及預算問題諦詢

委員會主席）說諮詢委員會建議第五委員會通過秘担
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長所請求的撥款，但如特別届會會期逾三星期，秘書

長將先睛顆詢委員會核准，而後承澹必要的額外開支。

目前估計此項屆會會期每延長一週將需夷四二 ，00

0美元。此等額外費用應遵照關於臨時及非常費用

（一九六三會計年度）的決職案的規定開支。

五九． 主席將文件A/C.5/L.774 and Add. I 內
決箴草案查、貳及叁分別交付表決。

關於聯合國緊念平的決謙早索全以四十八柔對十

一柔遹．過， 素撤渚十三。

關於瞄合國剛果4子動的洪謙羊者式以五十二票封

+.::.栗通過，紊根渚+.::.。

闈於召閉大令特別屆令的決哉乒索叁以五十三票

對永通過，紊根考..::..+。

六0. 主席說明：鑒於謀詢委員會的建謫，如果
大會通過決議草案叁，那麼秘書長所餉求的增撥經費

一三0,000美元將列入一九六三會計年度預算的

決職草案內，委員會將必須於下次會謫通過該草案。

午後一時散．會

第九入三次（本屆末大）會議

一九*.:::..年十二 月 .::..十 日星期臼午前十一時十分紐約

主角 ： Mr. 」an Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十一

一九六二會計年度追加概算（續 完）＊

第王委員令提送大令之莪昔書稿(A/C.5/L .776)

栽有一~*..::.Ct年及追加橄昇決議羊索的1g

書稿 (A/C . 5 /L. 776) 以 四十上柔鈤t這通過， 耜惟

考一。

~ . Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主毅共和國聯

邦）軍申蘇聯代表團爲了它在第十六屆會已經詳細解

釋的理由，不能贊同一九六二會計年度的概算。他也

不能贊同該年度的追加概算，因爲那個追加概算對於

那些違反本組熾宗旨進行的工作，諸如所關匈牙利問

題的所謂聯合國代表的工作，也列有緇奭。

鏡程項目六十二

一九六三會計年度 概算 (A/5121 and 
Corr.1, A/ 5179, A/ 5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ 5263, A/ 5267. A/ 5272 and 

Corr.1, A/ 5280, A/ 5299, A/ 5309, A/ 

5312, A/ 5331, A/ 5336, A/ 5358, A/ 

5369, A/ C.5/ 919, A/ C.5/ 923 and Add.l, 

＊ 續第九七八次會議。

A/ C.5/ 925, A/ C.5 / 926, A/ C.5 / 928, A/ 

C.5/ 930, A/C.5/931 and Corr.1, A/ C.5/ 

935, A/ C.5 / 937, A/C.5/ 942, A/C.5/ 945 

and Add.1, A/ C.5/946, A/ C.5/949, A/ 

C.5/ 950, A/C.5/ 951, A/C.5/953, A/ 

C.5/ 955, A/ C.5/ 956, A/ C.5/963, A/ 

C.5/967, A/ C.5 / 972, A/ C.5 / L.726, 

A/ C.5 / L.730, A/ C.5 / L. 734, A/C.5 / 

L.736, A/ C.5/ L.743, A/ C.5/L.748, A/ 

C.5/L.756, A/ C.5/ L.758, A/ C.5 / L.759, 

A/ C.5/L.777, A/C.5 /L.780）（續完）

聯合囷 在萁蚪事處所在國繳納我款

問題(A/C.5/972） （續完）

二 ． Mr. SOLTYSIAK（波蘭）說，他在法律顧問

於第九八二次會議就該問題發表陳述時不能出席， 很

覺得造憾；現在陳述原文已經作爲委員會文件印發

(A/C. 5/972), 他很快慰。

三．自從第十三屆會以來， 各代表在第五委員會

甘對該問題發表了許多陳述，可見那是許多代表團關

切的一個問題。他認爲聯合國爲了本身用途及各代表

團用途和各職員用途所運進的一切產品及貨物， 包括

在代表郾休憩室及自助袋鼷出售的酒、烈酒及煙草在

內，均應免微一切稅款。秘書嵓職員是國際公務員，
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在那方面應和各代表團人員享有同樣的特權。幾年以

前，法國政府酋給予文敎組鏃職員那些特權，所有聯

合國摒事處所在踴的政府都應該仂效法國政府梅立的

榜樣。他希望不久卽將與美國政府就該問題舉行的討

論可以産生良好的結果：法律顧問斟於那些談判似乎

相當樂覿。波蘭代表團快慰地知道委員會可在第十

八屆會獲得較詳細的綠告，載朋本組戢所付稅款的數

額及法律顧問進行談判的結果。

－尤六三年度基本含議計劃

(A/C.5/945 and Add.r) 

四．主席詰委員會注意大會本屆會各項決定所
引起的一九六三年度菇本會議計割變更(A/C.5/954/

Add.I)。他建議委員會察悉那些變更。

洪定如誤。

在智利泰提．亞哥廷逵雎合國大履（續完）＊＊

第五委員令提送大會之戟告書稿(A/C.5/L.777) 

叔告書稿(A/C.5/L.777)通過。

一元六三會計年度概葬

第五委員令提送＊令之戟告寺摘(A/C.s/L.780)

關於一尤＊三會計年度概算之決誤草案(A/C.5/

L.780, 茅六十六段，決坂羊索.:fi:)

洪哉羊索A部以五十五平對十一票通過，棄椎者

關於一九六三年度用＃暴金之決謙早索(A/C.5/

L.780，第六十六段，洪謙草索叁）

六． Mr. HODGES （聯合王國）認爲一九六三年

度周轉基金決議草案(A/C.5/L.780, 第六十六段）A

部正文第二段的措詞有點模稜兩可；案文應該載明，

各會員際並無須向周轉荃金預緣全部四千萬美元的款

項，而只須補足到那個數額就行。

七． Mr. TURNER （財務主任）說第二段的措詞

與過去十五年來所有周轉基金決跟案相應各段的措詞

完全相同；因此聯合王國代表對於該段燕須荃慮。

八． Mr. HODGES （聯合王國）說他認爲那個

解釋很滿意。

九． Mr. BENDER （美利堅合衆國）認爲 B部正

文第二段＇噩新審餓＂字樣應改爲｀＇檢討＂字樣。

-0. Mr. KITTANI （伊拉克）駕爲｀＇軍新審議＂

字樣較爲妥善。｀｀檢討';字棫只是敍述委員會通常要在
每年辦理的工作，而就一九六三年來說，委員合卻不

應該只以照例的核對爲限。

--. Mr. HODGES（聯合王國）贊同那個意見。

一二．主席在 Mr. BENDER（美利堅合衆國）及
Mr. . TURNER（財務主任）交換意見後，建蹣保存＇重

新審識＂字櫟，但是彼此認定那個字樑與｀＇檢討＂字櫟

在意袈上並無差別。

洪鋹羊索 A鄣以五十八柔對十一柔通過，棄擢者

＝＝。
洪哉羊索 B 部以五十九票對十票通過，牽根渚四。

.:=.。 一三． Mr. HODGES （聯合王國）強調剛纔通過

決哉羊索 B部一致通過。 的決譏草案兩部分是不可分開的。聯合王國代表團只

決或羊索C郵以五十六柔對十栗通過，希權者三。 是憑了 B郡方纔贊成A郡，特別是A部的第一段。

關菸一九六三令計年度臨ll寺又非旁對用之決誤導索

(A/C.5/L.780, 第六十六i文，洪謙早索貳）

洪或草索以五十入票針十一票通過，奈秕考一。

五． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主義共和國聯

邦）說，他投票反對了那個決議草案，因爲蘇聯代表團

認爲秘宙長或諦詢委員會都不能決定維持和平行動所

應承付的費用；那是安全理事會的責任，因此大會不

能將它在薏章下所未具備的權力授給秘書長或諮詢委

員會。

＊＊續第九八O次合議。

戟令書稿(A/C.5/L.780)通過。

議程項目三十二及六十三

聯合國緊急軍：

(b) 緊急軍維持費概算（續完）

聯合國剛果行動 ： 費用溉算及

癖款辦法（續完）

一四． Mr. SILVEIRA DA MOTA （巴西）說，他

願意解釋巴西代表囤爲何在第九八二次會議表決關於
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聯合國剛果行動的決議草案(A/C.s/L.774 and Add. I 

決議草案 B)時棄權。巴西政府認爲第一年那個行勁的

結果還差5吳人意，不過主要之黠還是速卽覓致一個解

決剛果問題的方法，不但因爲那個間題牽涉到許多政

洽的方面，而且因爲各會員國不能繼續擔負那筆龐大

的費用。

一五．巴西代表團不能投票贊成決議草案。那個

草案並未附有詳細的概算，而且再度規定了每月平均

一千萬美元的費用；那是各會員國的一個軍大負擋，

尤以燉付能力有限的國家爲然。巴西代表團熱誠希望

二十一國工作小組能爲剛果一類涉及龐大開支的維持

和千行動冗致一個誨措費用的方式，戲可更妥善地反

映出那些開支的特殊性質，又可反映出巴西一類國家

的經濟情況。

第五委員令提送＊令之針及音奢稍(A/C.5/L.778) 

一六． Mr. QUAO（迦納），（報告員），提識在第

九段後增列一個新的第十段，其文如下：

｀｀－O. 若千代表圃提及秘書長對於中東行

動費用繼續設法揖節的必要。那個行動應該經常

予以密切的檢討，而不應該視爲該區的永久特

微。有人遠表示失望，因爲甚至經過兩年之後，

由於許多變化無常的悄形，， 仍舊無法編製剛果行

動的適當預算，因此他們強調宜行嚴格行政及財

政管制的匯要。＂

現有案文的第十段至第十二段自將依次軍新編號。

杖告員的找謙通過。

一七．土席向巴西代表保讜一定在第八段所載
那些解釋了投票理由的代表團名單裘將該代表團的名

字增入。

杖告書稿(11/C.5/L.778)修正通過。

鏡程項目六十九

聯合國與各專門機關及國際原子能總署

間行政及預箕之協調：行政及預算問

題諮詢委貝會戟告書（蹟完）＊＊＊

第五委員令提送大令之．赧告書稿(A/C.5/L. 779) 

杖告書稿 (A/C.5/L.779)通過。

＊＊＊續第九七八次會蟻。

識程項目六十七

聯合國經費分攤比額表：會費委員會

報告書（續完）

第五委員今提送＊令之軟告吝稿(A/C.5/L.781)

一八 ． Mr. HODGES （聯合王國）提議將輾告宙

槁(A/C.5/L.781)第十一段第二句修正如下 ： ＂如果根

據專家繼繽硏究的結果，認爲調整確有理由，那末會

戥委員會當然是會首先承認應該加以調整的。＂

一九． Mr. QUAO （迦納），（報告員），接受那

個提議。

二0. 另一方面，他說蘇聯代表曾緄睛他在赧告

害稿第七段增加下列各句： ｀｀若千代表園在討論時璫

力贊助蘇聯決議草案。它們認爲替那個納費最多國家

定一個最高攤額的原則應予取消，因爲那個原則和分

攤比額表應依蘇聯決歲草案所提若干具體因索確定的

基本原剿相矛盾。＂

二一． Mr. NOLAN]愛爾閑）說，＂衲戥最多國

家的最高攤額＂一詞是不正確的，因爲那種最高攤額

很可能同樣適用於一個以上隳家的攤款。

二二． Mr. HODGES （聯合王國）說，如將｀＇分攤

比額表應依·.·.華本原則＂字樣改爲｀｀它們認爲分攤比

額表廊依...基本原則＂字棵，那糜他就不反對所提的

修正案。

二三． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主羲共和國

聯邦）接受聯合王國的提議。另一方面，他認爲愛爾蘭

代表的反對是沒有理由的，因爲該段的宗旨是要載入

若千代表團事宜上已經用愛爾蘭代表所反對的字句表

示出來了的意見。

二四． Mr. QUAO （迦納），（報告員）說，那樣一

來，他要把蘇聯所提的一段，照修正，在報告書內列

入。蘇聯第二項修正案，他曾以報告員的資格接受 ，

主張在第六段最後一句＂正式統計＂字棫後增列＂及糍

付能力＂字櫟。

二五．此外，他遠要在第十二段末增列以下字樣：
｀｀惟以那個問題交付會費委員會審議爲條件＂。

二六． Mr. BENDER （美利堅合衆國）說，他不

能贊同最後提及的增列詞句，因爲整個委員會從來沒

有決定將那個問題提付會費委員會審議。若干代表

團，包括美國代表園在內，至多也只說過，它們不反

對將蘇聯決瞰草案當作第五委員會報告書的一部分轉

逑會費委員會。
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二七 ． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主羲共和隣

聯邦）說，該段的宗旨不是要說明整個第五委員會的

意見，而只是說明蘇聯代表團的意見。

二八． Mr. BENDER （美利堅合衆國）說，他絕

不反對把蔗聯代表團的意見列入報告書，但他建職將

"惟以＂字樣改爲｀｀惟他以＂字樣。不過那樣一來，他倒

希望在該段內增列大意如下的一句： ｀｀若干代表團，包

括美闍代表園在內，說它們不能同意將蔗聯草案當作

草案來提亻；「會費委員會審跟，但是它們倒不反對將該

決蹣草案當作委員會鎄告書的一部分，並以那個方式

交付會喪委員會。＂

二九． Mr. SOKIRK1N （蘇維埃社會主義共和國

聯邦）說，他不反對增列那麼一句，但須載明蘇聯代表

團的意見曾經獲得其他會員國的贊同。

三0. Mr. HODGES （聯合王國）提識將｀＇惟以＂

字樑改爲｀惟蘇聯代表團及若干其他代表園以＂字樣。

三一． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主羲共和國

聯邦）接受那個提議。

三二 ． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）說，第十一段

第二句沒有提及會費委員會應該注意的若干因素，例

如秘書處進行的專家研究及各會員國提出的情報。此

外， 若說｀｀會費委貝會當然合要首先承認應該加以改

正＂也是不正確的，因爲那樣改正時，會費委員會無非 ` 

根據其任務規定行事，絕對未作自動的議步。因此，他

提策將該句修改如下： ｀（委員會一致同意，如果根據專

家繼繽硏究及各會員國所提情赧的結果，發現有不公

平的現象，那末會費委員會應向大會第十八屆會建議

將分攤比額表加以似乎必要的可能訂正。＂

三三． Mr. HODGES （聯合王國）說，雖然他不

反對捷克代表提出的其他更改，但是報告員已緹同意

將第十一段第二句依照聯合王國代表園的建議修正。

此外，所提的新案文和聯合王國代表團所提的案文不

同 ， 沒有表示信任會費委員會。再者他認爲將決議草

案的一部分載入報告盅，也是沒有必要的。

三四． Mr . MYSL1L （捷克斯拉夫）說，那件決瞄

草案業罷一致通過。給予會戥委員合指示是一回事，

而只表示希望或信任卻是完全不同的另一回事。

三五 ． Mr. HODGES （聯合王國）提議將第十一

段第二句更改如下：＂委員會一致同意，如果根據導家

繼續研究及各會員國所提情執的結果，認爲有調整的

理由，那麼會費委員會一定會承認應該加以調挫的。

同時委員會也一致同意，應諮會費委員會向大會第十

八屆會提出赧告，並附具建議，將分癱比額表加以似

乎必要的可能修正。

三六． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）說，捷克代表

團完全可以接受聯合王國代表提出的案文。

三七 ． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主臻共和國

聯邦）提及報告也搞第三段。據該段說，許多代表匯都

證揚會費委員會芻理工作的謹憤方式及共在執行確定

聯合國分攤比額表任務時所一向採取的公平及客觀態

度。他提議將該段完全flllll除，否則就應增入下列字樣：

｀，但是其他代表團則反劉予會費委員會的工作以那種

評價＂。

三八． Mr. BENDER （美利堅合衆國）反與圓去

第三段。如果大家接受蘇聯代表提睛增列的字句，他

就要葯求將第八段第四句的開端修正如下： ＂所引爲

遺憾的是，由於麻聯不肯合作，以致不能設立所擬設

立的小組.. . "。

三九． Mr. SOKIRKIN （蒜維埃辻會主義共和國

聯邦）說，他希望美國代表不要堅持那個提職。秘書處

可從實行計斟經濟的國家獲得充分的文件及一切必要

的統計，將共轉遞會戥委員會。

四0 . Mr. BENDER （美利堅合衆國）設，他願

意將＂合作＂字棵啟爲｀參加＂字樣，但是如果蘇聯堅持

列入那一段慨疑會費委員會公平及客觀態度的文字，

他就要堅持他的修正案。

四一． Mr. QUAO （迦納），（報告員），促詰委員

會注意赧告宙稿第四段，因爲該段載述了那些沒有接

受會費委員會結論的代表園的恋見。

四二． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）說，分攤比額

表的討論已在協議及諒解的口氣下告一結束。如果美

國代表堅持其修正案，那末他就非常抱歛地要軍開討

論。

四三． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主該共和國

聯邦）感謝報告員促詁他注意緑告杏稿第四段。他本

逑就的稍祠， 只提議將第八段第四句開端＂所引爲逍

憾的是＂字椴改爲｀｀若千代表國所引爲逍憾的是＂字樣。

四四． Mr. BENDER （美利堅合衆國）接受那個

提議。

杖哈書稿(A/C.5/L.7和）修正通過。



3知 大會－第十七屆會－第五委員會

委員會二作紐未

四五．主席說，本屆會議的討論表現了逹成一
致決識的願望和互相諒解的精神，當此會議結束之

時，他願恋感謝委員會各委員對他表示的禮貌及善意；

他也感謝副主席、報告負、行政及預算問題謀詢委員會

主席、財務主任、第五委員會秘書及秘惜處職員的盡職

和合作。

四六． Mr. NOLAN （愛爾蘭）、 Mr . KITTANI 

（伊拉克）、 Mr. DIEZ DE MEDINA （玻利維亞）、

Mr. KRAFT （丹麥） 、 Mr. SANU （奈及利亞）、 Mr.

MALHOTRA （尼泊 爾）、 Mr . !V1YSLIL （捷克斯拉

夫）、 Mr. MHEDHEBI （突尼西亞）、 Mr. HASRAT 

（阿富汗）、 Mr. BOUDJAKDJI （阿爾及利亞）及 Mr.

BENDER （美利堅合衆國）代表各該代表團及其他代

表團發言， 對主席主持委員會會議有方，表示敬佩i

並對副主席、報告員、諦詢委員會主席及委員、財務主

任、秘田長代表及秘書盧全競職員協助委員會工作，表

示感謝。

四七． Mr. AGHNIDES （行政及預算問題諮詢

委負會主席）及 Mr. QUAO （迦納），（報告員），感謝

委員會的慰勉。

四八主席宣布，第五委員會的工作已告結束。

午接一時五十分救奇
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